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¿a recogida comenzará en enero

Más de un millón de jornales y 1.300 millones 
en sueldos en la recolección de aceituna

73 por 100 superior a una cosecha normal.
-Jaime Vegas exponía a YA de Toledo que 

según sus cálculos, el kilo de aceituna se pa
gará a unas 13 o 14 pesetas, cantidad mínima 
para hacer productivo el mantenimiento del 
olivar. Fundamentalmente, la inversión más 
grande que hacen los propietarios olivareros 
radica en los sueldos que paga a los recolecto
res. Los precios, seguramente, se mantendrán 
respecto al año pasado pagándose unas 1.300 
pesetas el jornal diario, lo cual supondrá la 
cantidad respetable de 1.300 millones, o quizá 
1.400 millones, invertidos en el pago de los 
honorarios a los jornaleros. En total se calcula 
que se crearán más de un millón de jornales 
durante los días de recolección aceitunera. El 
año pasado el número de jornales fue, aproxi
madamente, de una tercera parte; muchos 
agricultores prefirieron dejar el fruto en la 
rama, pues les resultaba más costoso el jornal 
(pie la rentabilidad de lo recogido. Eso sí, fue 
un año bueno para los recolectores furtivos.

Sobre si este año iba a haber problemas 
con la comercialización del aceite al ser la 
cosecha tan buena, el director provincial de 
Agricultura manifestó a este diario que esto 
se escapaba un poco de su competencia, des
conociendo la situación actual en que se en
cuentran las almazaras, aunque tenía la im
presión que podían existir determinados

stocks debido a la contaminación por aceite 
que se había producido durante el pasado 
año. No obstante, manifestaba que siempre es 
mejor que los problemas surjan por proble
mas de comercialización que por falta de pro
ducción, pues lo primero es solucionadle.

Transferencias a la Junta

Relacionado con el agro, puede apuntarse 
la aparición de un decreto de transferencias 
en el „B. O. E.«, el pasado 25 de noviembre, 
referido a competencias en producción vege
tal, producción animal, sanidad animal y 
oferta agraria e industrias agrarias. Apareja
do a estos cometidos, y a competencias de la 
■Junta Autonómica de Castilla-La Mancha, se 
transfieren los edificios de Santa Clara y 
Nuncio Viejo, donde están ubicados actual
mente los referidos servicios. El personal que 
pasa a depender de la Junta y no de la Admi
nistración central, como hasta ahora, es el 
siguiente: en producción vegetal, 17 funciona
rios y cuatro personas en régimen laboral; en 
producción animal, nueve funcionarios, tres 
contratados y ocho laborales, y en Industrias 
Agrarias, cuatro funcionarios.

Como próximas transferencias, en agricul
tura se espera el traspaso de algunas compe
tencias en las funciones del leona y del Iryda.

El gobernador civil saliente entregará 
«toda» la documentación al entrante

Por el momento se ignora el nombre del nuevo titular y cómo serán designados los directores provinciales

Alrededor de un millón de jornales genera
rá la recolección de la aceituna ijue. como es 
tradicional, comenzará con el inicio del nuevo 
año. Aproximadamente, este trabajo puede 
suponer una inversión de unos mil trescientos 
o mil cuatrocientos millones de pesetas.

El director provincial de Agricultura infor
maba ayer a YA de Toledo que los fríos alcan
zados durante estas últimas noches en la pro
vincia de Toledo no debían preocupar. Es 
más. si estas bajas temperaturas no se extre
man. resultan beneficiosas .para el campo, 
pías actúan favorablemente, ya que detie
nen el crecimiento que se está observando en 
cosechas de cereales debido a que la nacencia, 
con la lluvia, ha sido muy buena, pero no 
favorece demasiado que se encuentren tan 
adelantadas., nos decía -Jaime Vegas, director 
provincial de Agricultura. La buena cosecha 
de aceituna no se estropeará si no se produ
cen inclemencias meteorológicas fuera de lo 
común.

Como informábamos en días pasados, la 
cosecha aceitunera será un 325 por 100 supe
rior a la del año pasado, (jue fue muy mala 
debido a la sequía. Según la Dirección Pro
vincial de Agricultura, se alcanzará una pro
ducción de 130 millones de kilogramos con ún 
rendimiento en aceite de unas 27.300 tonela
das. lo cual equivale a un incremento de un

El gobernador civil saliente entregará toda la documentación, sin 
exclusión de ningún documento, al gobernador civil entrante, nos decía 
en la mañana de ayer Casto González Páramo, con el que hablamos 
horas después de la entrevista que éste mantuvo con el ministro del 
Interior en Madrid.

Lo que ignora el señor González 
Páramo es cuándo se procederá al 
traspaso de poderes. «Todo depen
derá de los nombramientos de los 
nuevos gobernadores civiles, que 
podría hacerlos el Gobierno socia
lista en su primer Consejo de Mi
nistros». nos decía el gobernador 
civil de Toledo en funciones. Sobre 
si se le entregaría a su sustituto 
toda la documentación existente 
en el Gobierno Civil, sin distinción 
y exclusión de lo más secreto, nos 
dijo que «le entregaré todos los in
formes disponibles y le aclarare
mos todas las dudas, sin considerar 
si pertenece a otro partido que el 
mío». Casto González Páramo in
sistía en que el relevo en el Gobier
no Civil debe entenderse del mis
mo modo que cuando se cesa a un 
gobernador civil y viene otro en 
sustitución. De todas formas la co-
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rrea de transmisión seguirá siendo 
el secretario general. Demetrio de 
Ramón, que al no ser cargo político 
continuará desempeñando sus co
metidos actuales. El gobernador ci
vil calcula que la transmisión de 
poderes al nuevo titular lo hará, 
seguramente, con rapidez, en vein
ticuatro o cuarenta y ocho horas a 
lo sumo.

Al preguntarle si se había des
truido documentación en el Go
bierno Civil de Toledo como, según 
un periódico madrileño, había ocu
rrido en determinadas dependen
cias del Ministerio del Interior, 
González Páramo afirmó a este 
diario que la documentación oficial 
no se puede destruir, pues toda es
tá registrada convenientemente. 
Reconoció, en cambio, que a veces 
es preciso liberarse de papeles des
fasados «como ocurre en cualquier
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oficina ., y los que pueden tener un 
determinado interés histórico son 
archivados por si luego sirven para 
alguna investigación a los historia
dores.

Con representantes oficiales del 
PSOE en la provincia no ha man
tenido ninguna entrevista oficial ni 
oficiosa últimamente. En fuentes 
del Partido Socialista en Toledo 
también desmintieron la celebra
ción de algún encuentro. La verdad 
e< que en la calle Diputación, don
de se encuentra ubicada la sede 
socialista, todos los asuntos de! re
levo en el poder se están llevando 
con una cautela y. un sigilo (pie a 
veces se contunde con la ignoran
cia. Es decir, no se salle muy bien 
si es (pie el PSOE de Toledo ignora 
todo lo relativo a nombramientos y 
traspaso de funciones de gobierno 
en la provincia o simplemente 

como parece— son reacios a 
cualquier comentario a la prensa.

En lo que va de mes

Celebradas elecciones en 43 
empresas con 1.347 trabajadores

En el período comprendido entre principios de este año y el día 25 
del presente mes se han realizado elecciones sindicales en 212 empre
sas de nuestra provincia, habiendo participado en las mismas un total 
de 7.027 trabajadores. Se han elegido 456 delegados y de momento, 
según los datos barajados el pasado sábado en una reunión de la 
comisión provincial del IMAC, CC. 00. se alza como triunfadora con 
un total de 212 representantes, seguida de UGT con 129 y de no 
afiliados con 29.

No obstante, lógicamente, estos datos son provisionales, ya que las 
elecciones sindicales no se darán por concluidas hasta el mismo día 31 
de diciembre. Para hacernos una idea de la importancia que tienen Jas 
cifras provisionales sólo señalar que a principios de este mes se habían 
realizado elecciones en 169 empresas, es decir, que en poco más de 
veinte días han sido 43 empresas las que han realizado sus votaciones, 
y el número de trabajadores en esas fechas era de 5.680, mientras 
ahora son 7.027, es decir, 1.347 más.

Los resultados dados a conocer en la última reunión de la comisión 
del IMAC señalaban que de los delegados obtenidos pertenecen a 
Comisiones Obreras 212; a Unión General de Trabajadores, 195; a 
CESTE-USO, sindicato de enseñanza de US, nueve; a Cetico, formado 
por independientes del comercio, cinco; a CIT (Confederación Inde
pendiente de Trabajadores), uno, y, por último, los no afiliados son un 
total de 29.

Concretamente, el sábado se realizaron elecciones en el SENPA y 
ayer se estaban llevando a cabo en la Dirección Provincial del MOPU, 
por nombrar dos lugares bien significativos, aunque al cierre de esta 

medición aún no se conocían a ciencia cierta los resultados.

Nada se sabe (?> de quién puede 
ser el nuevo gobernador civil de 
Toledo y quiénes los encargados de 
representar en la provincia a los 
diferentes ministerios. Es decir, los 
directores provinciales de la Admi
nistración periférica. En fuentes 
del PSOE nos han dicho que no 
está claro si será el gobernador ci
vil el que jugará una baza impor
tante. esencial, el) la designación 
de sus «colaboradores» en las direc
ciones provinciales o será en Ma
drid. a través de los titulares de los 
ministerios, quienes determinen 
los nomlires para cada dirección 
provincial. Tampoco se le olvida a 
nadie que el secretario provincial 
del partido en el Gobierno juega su 
papel básico en los nombramien
tos. pero eso no ocurrirá en el 
PSOE. este país está cambiando, 
es lo que ocurría con UCD», nos 
decía algo ufano Jesús Fuentes, se
cretario provincial del PSOE,

Amenaza con 
un cuchillo 
a un cliente 
de su bar

Una reyerta con amenazas, en la 
que afortunadamente no hubo que 
lamentar desgracias personales, es 
el suceso más significativo ocurrido 
en la capital durante las últimas 
horas. Asimismo cabe destacar un 
accidente de tráfico con un herido 
leve y dos servicios del cuerpo de 
bomberos.

En cuanto a la reyerta, se produ
je en la noche de anteayer en el bar 
La Imperial, situado en la calle-de 
Esparteros, donde un cliente del 
mismo, Justo Gutiérrez Muñoz, de 
veintiocho años de edad, fue ame
nazado tras mantener una fuerte 
discusión, por motivos que no nos 
han sido explicados, con el propie
tario del establecimiento, Manuel 
Morcillo Aparicio, de treinta y tres 
años. Según hemos podido saber, 
la amenaza se efectuó con un cu
chillo, si bien los pormenoras de 
tales hechos, como decimos, no nos 
han sido facilitados. El amenazado 
presentó la correspondiente de
nuncia en la comisaría de Policía 
de la capital.

Por lo que se refiere al acciden
te, ocurrió a las siete horas de ese 
mismo día en el kilómetro 49,400 
de la carretera nacional V, situado 
en el localidad de Casarrubios del 
Monte, donde un turismo marca 
Renault-18, matrícula M-4793-EY, 
chocó frontalmentemente contra 
otro vehículo marca Seat-127, ma
trícula M-3834-CZ. A consecuencia 
de la colisión resultó con heridas 
de carácter leve el conductor del 
primer vehículo.

En último lugar cabe señalar 
que el cuerpo de bomberos ha rea
lizado dos servicios de escasa im
portancia: el primero para cerrar 
una llave de paso por fuga en el 
número 42 de la calle del Comercio 
y el segundo para abrir una puerta 
en un piso de la Ronda de Bueña- 
vista.

Ciento sesenta y ocho 
participantes 
en los premios
Ciudad de Toledo 1983

Ya se conoce el número de parti
cipantes en los premios Ciudad de 
Toledo 1983 convocados por el 
Ayuntamiento de la ciudad para 
las modalidades de narrativa, poe
sía, teatro, temas toledanos, y el 
Sixto Ramón Parro, 'dotado con 
100.000 pesetas, y al que no se ha 
presentado ningún trabajo. Las 
obras entregadas para los diferen
tes certámenes son, en total, 168, 
destacando la procedencia de algu
nos participantes qué han enviado 
sus obras desde el continente ame
ricano.

El mayor número de trabajos 
presentados -ha sido en el premio 
de narrativa Félix Urabayen, dota
do con 100.000 pesetas, que dona 
la Caja de Ahorros y Monte de Pie
dad de Madrid. Mayoritariamente 
las obras proceden ae Madrid, 21, 
y de personas residentes en Tole
do, ocho. De Buenos Aires, por 
ejemplo, han llegado tres trabajos, 
y otro de Santa Fe, también de 
Argentina. Se han recibido además 
otras obras de varias provincias de 
España.

Al premio de poesía Rodrigo de 
Cota, dotado con 100.000 pesetas, 
que dona la Caja de Ahorro Pro
vincial de Toledo, se han presenta
do 55 trabajos, 14 de Toledo y 11 
de Madrid. Doe de los concursan
tes son de Buenos Aires (Argenti
na) y uno de Cardiff (Inglaterra). 
Al premio de teatro Rojas Zorrilla, 
dotado con 100.000 pesetas, que 
dona la Diputación Provincial, hay 
39 participantes, la mayoría de 
Madrid, 14, y sólo cuatro de Tole
do, los mismos que de Málaga. Al 
premio de temas toledanos San Il
defonso, dotado con 200.000 pese
tas; donado por el Ayuntamiento 
de Toledo, se han presentado diez 
participantes, cinco de Toledo, tres 
de Madrid, üno de Zaragoza y otro 
de origen desconocido.
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La actual contrata finaliza este mes En Albacete

Ya se están elaborando las bases 
para el concurso de la grúa
En el mes de octubre

Como se preveía inicialmen
te, la actual empresa concesio
naria de la grúa municipal con
cluirá su contrato a finales de 
este mes y ya se está elaboran
do, por parte de la Corporación 
Municipal, el pliego de condicio
nes de cara a sacar, si es posi
ble, a principios de enero el con
curso que determinará la nueva 
concesión. De momento ha que
dado demostrado que el negocio 
puede ser rentable si tenemos 
en cuenta que durante el pasado 
mes la grúa en recogidas de ve
hículos cobró 600.000 pesetas. 
Por otra parte, según el conce
jal delegado de tráfico, el núme
ro de infractores ha remitido 
considerablemente en las últi
mas fechas, por lo que el siste
ma en ese sentido puede haber 
resultado positivo.

Como decíamos cuando el pasa
do mes de octubre se puso en mar
cha la grúa, en el contrato hecho de 
forma temporal-con la concesiona
ria se preveía que a finales de año 
éste quedaría automáticamente 
restringido y entonces se sacaría a 
concurso una concesión más dura
dera. Al parecer, y según manifes
taba para nuestro diario Juan José 
Pina, concejal delegado de tráfico, 
se está trabajando ya en el pliego 
de condiciones para sacar el tema a 
concurso y es posible que el mismo 
pueda quedar ultimado para su 
aprobación o no en el pleno ordina
rio del mes de diciembre. Claro es
tá que si la concesión finaliza a 
últimos de diciembre y el concurso 
no se realiza hasta enero se podía 
crear un vacío en el servicio, cues
tión ésta que ha quedado subsana-

Los funcionarios 
de la Diputación 
inician hoy 
un cumplimiento 
rígido del horario

A partir de hoy todos los traba
jadores de centros dependientes de 
la Diputación Provincial iniciarán 
su jornada laboral a las ocho de la 
mañana, no dándose por concluida 
hasta las tres de la tarde. Este nue
vo horario se encuadra dentro del 
acuerdo llegado entre el comité de 
empresa y la Corporación provin
cial sobre la aplicación del real de
creto de equiparación de la Admi- 
nistración’íocal y la central. Si bien 
aún no se han instalado en la ma
yoría de los centros los famosos re
lojes para fichar, el tema quedará 
solucionado en breve y al antiguo 
sistema de la firma le sucederá el 
«útil artilugio».

Hasta ahora, y si bien el horario 
general en los centros dependien
tes del organismo provincial era de 
8,30 a 2,30, éste era flexible según 
los distintos departamentos, y de 
ahí la necesidad de equiparar el 
horario en la medida de lo posible. 
Asi, según comentaba para nuestro 
diario Jesús García Conacho, presi
dente de la Diputación, y saliendo 
tal vez al paso de posibles suspica
cias, esta nueva medida no signifi
ca ni mucho menos que los funcio
narios no cumplieran de manera 
estricta su horario hasta ahora, ya 
que esto podía ser en todo caso una 
excepción, sino que no existían 
unas normas perfectamente regu
ladas de los conceptos, como pue, 
dén ser la ampliación de jorna
da, etc.: «Con ello —señalaba nues
tro interlocutor— solamente pre
tendemos que el horario esté 
regulado en todos los centros, y de 
ahí que, por ejemplo, para los mé
dicos se haya establecido de 8,30 a 
12,30, teniendo guardias controla
das todo el día-

Como apuntábamos al comienzo 
de la información, este tema se 
aprobó a la vez que el de las retri
buciones especiales por las cuales 
se ha llegado a la equiparación de 
salarios con la Administración cen
tral, lo cual es un primer paso tam
bién para las famosas incompatibi
lidades.

sólo en recogida de vehículos se consiguieron 
600.000 pesetas

Probablemente éste será el vehículo más famoso y temido de todo 
el parque automovilístico de Toledo

da con el compromiso de la conce
sionaria de seguir funcionando 
hasta que, bien ella, bien una nue
va empresa, inicie el servicio.

Durante este corto período de 
prueba, en estas mismas páginas 
hemos recogido en varias ocasiones 
que los concesionarios de la grúa 
no estaban demasiado contentos 
con el resultado económico de la 
misma, cuestión que nosotros du
dábamos al ver el elevado número 
de vehículos que se recogían dia
riamente. Ahora, según las últimas 
cifras barajadas, hemos podido sa
ber que durante el mes de octubre 
la recogida de vehículos supuso la 
considerable cifra de 600.000 pese
tas, independientemente de las 
multas, claro está, y sobre esta ba
se cabe suponer, lógicamente, que 
el negocio no es ni mucho menos 
de despreciar.

Por otro lado, el concejal delega
do señalaba que el número de in- 
fract<>r"« h-> r'-miiM- on los últi

Pancarta contra el alcalde 
en el «martes»
Dirigía ayer su protesta contra el derrumbamiento de 
la casa donde se fundó la famosa campana gorda, 

situada en la plaza de San Justo

Esta pancarta fue colocada por Ballesteros en un lugar de paso 
obligado para llegar al martes. Un policía municipal intentó 

infructuosamente que fuese retirada
Ballesteros, el escultor que 

se dedica a denunciar los atro
pellos urbanísticos y contra el 
patrimonio que se producen en 
nuestra ciudad, se presentó 
ayer en el «martes» con la pan
carta que se observa en la foto
grafía. Aparte de testimoniar 
su postura personal ante lo que 
acontece en Toledo, ocasionó 
más de un problema al agente 
municipal que fue a pedirle que 

| se retirase de su lugar. El agen- 
| te le indicó que quitara la pan- 
' carta, así como que debería ha

ber pedido permiso para expo
ner su protesta. Por su parte, el 
escultor apelaba a la Constitu
ción y esgrimía su derecho a 
expresarse libremente.

Este escultor, que siempre a 
la hora de poner en marcha sus 

i peculiares acciones se basa en 
hechos concretos, dirigía ayer 

mos tiempos, y así la media diaria 
de recogida ha quedado estableci
da aproximadamente en cinco o 
seis vehículos. No obstante, las ca
lles conflictivas siguen siendo las 
mismas, encabezadas, por supues; 
to, por la de Marqués de Mendigo- 
rría y los accesos al casco histórico 
principalmente.

En último lugar, y volviendo al 
manido tema de la falta de infor
mación que han tenido los toleda
nos sobre la actuación de la grúa, 
en torno al cual el concejal socialis
ta Martín Molina hizo una amplia 
pregunta y sugerencia a la comi
sión permanente, el señor Pina in
siste en que los toledanos han esta
do lo suficientemente informados 
sobre el tema y además para los 
casos que tengan dudas existen 
unas ordenanzas municipales en 
las que se aclaran conceptos, dice 
el delegado de tráfico.

su protesta contra el derrum
bamiento de la casa donde se 
fundió la famosa campana gor
da, situada en la plaza de San 
Justo. Según él esto es un nue
vo atropello contra el patrimo
nio histórico artístico de la ciu
dad y se ha hecho sin el consen
timiento previo de la Dirección 
General de Bellas Artes, que 
ante la política de hechos con
sumados luego se limitará a po
ne? una multa.

Por último, señalar que Ba
llesteros iniciará dentro de un 
par de días una huelga de ham
bre en la puerta del Ayunta
miento para denunciar tales 
hechos, pues según él mismo 
nos manifestaba «se cree en la 
obligación como toledano de 
hacer una llamada de atención 
contra la destrucción de nues
tro patrimonio».

Jornada de trabajo de las Jefaturas 
Provinciales de Comercio Interior 
de Castilla-La Mancha

El pasado viernes 26 de los corrientes, las Jefaturas Provinciales de 
Comercio Interior de la comunidad autónoma castellano-manchega cele
braron una importante jornada de trabajo en la sede de la Consejería de 
Sanidad y Seguridad Social en Albacete, convocada y presidida por su 
titular, Juan José Pretel Cano, asistido del secretario general técnico, 
Cristóbal Navarro Domínguez.

En la reunión, auspiciada por la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, se desarrolló un apretado programa de trabajo en un clima de ‘ 
máxima cordialidad, que producirá frutos inmediatos en beneficio de 
cuantos integramos la Comunidad, motor y fin último de la comentada, 
reunión.

Los asistentes dos por jefatura provincial — sacaron la mejor impre
sión para el futuro próximo, fruto del tratamiento personal y directo de 
los temas, por quienes por estar en contacto inmediato con los mismos 
tienen sobrados motivos para asumirlos en su más profunda e íntima 
realidad.

El primero podría querellarse por difamación

Sin avenencia en el acto 
de conciliación entre 
los abogados Angulo y Diez

El acto de conciliación entre dos miembros del Colegio de Abogados 
de Toledo, celebrado ayer por la mañana, finalizó sin avenencia, por lo 
que es muy probable que el letrado Angel Angulo presente una querella 
contra Agustín Diez, probablemente por difamación.

A esta situación entre los le
trados se ha llegado por el asunto 
del que ayer informábamos en es
tas mismas páginas referente a las 
disensiones surgidas en el Colegio 
de Abogados por la adquisición 
de unos locales donde instalar el 
mismo. Agustín Diez presentó en 
su día un escrito al Ayuntamiento 
de Toledo y otro al Consejo Gene
ral de Abogacía, en cuya exposi
ción salía a relucir el nombre de 
su compañero profesional Angel 
Angulo, del que al parecer decía 
que estaba relacionado con los co
nocidos promotores Gaspar Lu
cha y Santiago Camino.

El planteamiento del letrado 
Agustín Diez fue considerado, al 
parecer, como querellable por An
gel Angulo, por lo que emprendía 
un acto de conciliación previo al 
inicio de una querella criminal, 
quizá por difamación o calumnia. 
El caso, al no haber habido ave
nencia. desembocará, como deci

Ya hay dos posibles compradores

Las instalaciones del matadero Cydes, 
a la venta por 150 millones
El gerente de la empresa nos asegura que en la 

actualidad el matadero resulta rentable
El matadero privado Cydes, con 73 empleados fijos y 20 contratados, 

con unos 200 millones de pesetas en ventas al mes, según el director- 
gerente, y con 800.000 kilos de sacrificio mensuales, esta a la venta por 
unos 150 millones de pesetas. Miguel Barea, gerente de la empresa, 
manifestaba ayer a YA de Toledo que la situación actual del matadero 
es buena.

La información publicada el 26 
de noviembre pasado en estas mis
mas páginas creó una cierta psico
sis alarmista dentro de la misma 
empresa, a nivel de trabajadores, 
así como en los clientes, funda
mentalmente los ganaderos. Cydes 
es actualmente solvente, manifes
taban ayer a este diario Miguel Ba
rea, gerente, y el jefe de personal, 
Migue) Ortega.- Es más, según 
nuestros interlocutores, actual
mente resulta rentable; claro está, 
si tuvieran que pagarse de golpe las 
deudas acumuladas el panorama 
del matadero no sería tan alenta
dor. El reflotamiento de Cydes se 
produjo, como decíamos en nuestra 
información pasada, cotí la trans
fusión de unos 600 millones de pe
setas realizados por la corporación 
bancaria, dependiente del Fondo 
de Garantía Salarial, con la inten
ción de reflotar la empresa.

La inyección económica ha re
sultado efectiva, según el director- 
gerente, y en la actualidad el cen
tro de sacrificio resulta rentable. 
Vamos, con el nivel de matanza 
—se ha aceptado la maquila para 
los carniceros de Toledo— y con la 
comercialización de los productos 
cárnicos se cubren de sobra los 
ocho millones de pesetas a que se 
eleva la nómina mensual del perso
nal. El señor Barea informaba a 
este diario que, efectivamente, ha

mos, en querella entre dos letra
dos.

La información que ayer ofrecía
mos en esta página dio mucho que 
hablar en ambientes judiciales. 
Antonio Virtudes prefirió no hacer 
manifestaciones a este diario para 
puntualizar lo que creyera oportu
no. A las ocho y media de anoche 
comenzó una reunión en la cafete
ría Manila, de Toledo, promovida 
por el grupo de abogados disiden
tes con las últimas decisiones,d^l- 
decanato. Según nuestras informa
ciones, el orden del día constaba, 
entre otros puntos, con los siguien
tes: elecciones próximas en el Cole
gio con una candidatura, propo
niendo a Carmen Conde como de
cana del Colegio. Fiesta del Cuerpo 
con inauguración del local, exami
nando la asistencia o no al acto. 
Medidas adoptadas por el Ayunta
miento paralizando las obras don
de podría quedar instalado el Cole
gio de Abogados.

ce un año se efectuó una reducción 
de plantilla,pasando de 140 em
pleados a 93 empleados, que son 
los que actualmente hay en Cydes 
si se cuentan los contratados tem- i 
porales. La reducción de plantilla, 
que desde hace varios meses no se, 
está aplicando, se realizó para su? 
tituir las cargas sociales del perso
nal laboral por las máquinas, con 
menores gastos. Y la medida, se
gún el señor Barea, ha parecido 
rentable a la larga. Por tanto, se
gún el director-gerente de Cydes, 
el matadero se encuentra en buen 
estado económico. Desde que ha 
salido a la venta, lo cual no se ha 
proinocionado convenientemente, 
han visitado el matadero dos gru
pos importantes,interesados en 
principio en adquirir la empresa, y 
para los próximos días se espera la 
llegada de más posibles comprado
res. El precio, como decíamos, de
be aproximarse a los 150 millones 
de pesetas; de lo que no se nos ha 
informado es de las condiciones de 
pago.

Una prueba de la solvencia ac
tual de Cydes, acababa diciéndo- 
nos el director-gerente, «es que los 
ganaderos que nos traen los anima
les pueden cobrar al momento, co
sa que tiempo atrás no se podía 
hacer al carecer de dinero para es
tos menesteres».
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imperio de los sentidos», 
de Nagisa Oshima

Una película 
japonesa 
en el Cine-Club

Hoy miércoles celebrará el Cine- 
Club Talavera una sesión especial, 
fuera de sus habituales proyeccio
nes de los viernes, que estará dedi
cada a la polémica y conocida obra 
7E1 imperio de los sentidos», del 
realizador japonés Nagisa Oshima. 
La película, basada en un hecho 
real ocurrido en la retaguardia del 
belicoso Japón de la segunda gue
rra mundial, fue realizada en 1975 
y desde entonces ha tenido que pa
sar por muy diversas vicisitudes y 
controversias, que no han impedi
do que en la actualidad sea consi
derada como una de las obras bási
cas de la cinematografía mundial, a 
pesar de los escándalos o las 
censuras que haya podido sufrir in
cluso en los países más permisivos 
en materia de cine. El hecho en 
que se basa, que podría encuadrar
se en las páginas más negras de la 
crónica de sucesos, le®irve a Oshi
ma para dar una personalísiina vi
sión, sutil y matizadísima, de una 
apasionada relación entre un hom
bre y una mujer de la que son vícti
mas por el camino sin retorno que 
impone la propia fuerza de los he
chos. Oshima, conocido en Europa 
por vez primera en 1968 con su 
película «El ahorcamiento», es hoy 
en día un reconocido director a es
cala mundial que pasará a la histo
ria del cine por haber dado un 
buen conjunto de obras maestras, 
pero sobre todo por ser el < reador 
de «El imperio de los semidea..

—Tomás Morales, 
artesano de! 
hierro, expone ! 
desde hoy

Nacido hace setenta años en 
la talaverana calle de San Beni
to, la vida de Tomás Morales 
siempre ha girado en torno al 
hierro forjado, haciendo de este 
material todo un arte y su me
dio de vida. Descendiente de 
una dinastía de cerrajeros, y 
aunque su padre —según cuen
ta el propio Tomás Morales- 
no entendía nada de arte, en 
Tomás surgió pronto el hombre 
artista y su trabajo ha sido re
compensado a lo largo de su di
latada vida en numerosas expo
siciones, siendo las de Barcelo
na, Toledo y Madrid de las que 
mejor recuerdo guarda. Hoy, a 
partir de las siete de la tarde, 
Tomás Morales expone sus me
jores obras en la sala de la Caja 
de Ahorro Provincial de Tole
do. Por fin Tomás expondrá en 
Talavera por vez primera en su 
vida y los talaveranos podrán 
contemplar de cerca sus crea
ciones, a pesar de que segura
mente serán muy [tocos los afi
cionados al arte en nuestra ciu
dad que no se hayan [tasado al
guna vez por la propia vivienda 
del artista, en la calle del 
Charcón, en donde Tomás Mo
rales vive rodeado de sus obras.

•— I.a exposición que se inaugu
ra hoy viene a hacer justicia a 
este hombre que define el arte 
como «fiebre creativa, ingenio, 
belleza y emoción» y que ha he
cho del hierro forjado arte en el 
más estricto sentido de la pala
bra, porque artesano del hierro 
es. Todas sus obras, las que 
guarda en casa con más cariño, 
las ha ofrecido Tomás Morales 
al Ayuntamiento talaverano pa
ra que a su memoria se acondi
cione un museo en donde sean 
expuestas una vez fallecido. El 
ofrecimienttt lo hizo el mes de 
septiembre de 1981, precisa
mente a través de las páginas 
del YA de Toledo especial fe
rias de Talavera, y aún sigue en 
vigor. Soltero, sin hijos, la ma
yor ilusión de Tomás Morales 
es precisamente que su obra sea 
conocida de todos los talavera- 
nos, y es por ello que ha puesto 
8U roedor esperanza en esta ex
posición que se inaugura hoy en 
la sala de la Caja de Ahorro 
provincial de Toledo. Tomás 
Morales y su obra: la de un ar
tesano del hierro forjado.

Angel del Valls valora la elección de compromisarios de UCD

«En la votación primó más la amistad personal 
y la proximidad geográfica que otras cosas»

«En la votación del comité eje
cutivo provincial para elegir ocho 
compromisarios al próximo con
greso extraordinario del partido 
primó más la amistad y la proxi
midad geográfica que otra cosa.» 
Sólo así explica el presidente del 
comité local de UCD Talavera, 
Angel del Valls, la ausencia de 
militantes centristas talaveranos 
entre los ocho compromisarios 
toledanos que los próximos días 
11 y 12 intervendrán en el con
greso extraordinario de UCD, a 
celebrar en Madrid, y del que sal
drán las líneas programáticas a 
seguir por el partido en el futuro. 
«Los talaveranos no somos tan 
“políticos” como los manehegos, 
y de ahí que no sacásemos ni un 
solo compromisario», añadió el 
señor Del Valls a este diario.

La representación talaverana 
en esta reunión del comité ejecu
tivo provincial centrista estaba 
encabezada por el propio presi
dente del comité local, junto al 
que asistieron Julián Cerro. José 
María Tapia. Mariano Moreno y 
José Antonio Carchenilla, alcalde 
de Mejorada. Sólo uno de ellos,

Los ocho camioneros talaveranos, en casa

Como informábamos ayer, los 
ocho camioneros talaveranos que 
formaban parte de la expedición 
de 105 españoles que desde el pa
sado mes de julio han estado rete
nidos en Arabia, después de verse 
implicados en un «affaire» laboral, 
que aún está por ser esclarecido, 
regresaron el pasado lunes a nues
tra ciudad, en donde fueron recibi
dos por familiares y amigos. El 
reencuentro, como todos, fue feliz, 
y a pesar de todo lo sucedido en los 
últimos meses, la alegría por en
contrarse en casa pudo más que 
todos los padecimientos y el barrio 
de Nuestra Señora de la Piedad, 
del que la mayoría de ellos son ve
cinos, fue una fiesta. Para afrontar 
la situación presente y futura que a 
estos ocho camioneros se les plan
tea ahora, después de tantos meses 
sin trabajo y, por consiguiente, sin

Ayer se cerró el plazo de admisión de trabajos

Buena participación en los certámenes 
de las jornadas culturales

Los cuatro diferentes, certámenes culturales que ha convocado el Ayun
tamiento este año para las jornadas de invierno se han visto, al igual que 
en ediciones anteriores, recompensados por la importante cantidad de 
trabajos que les han llegado a los organizadores para ser incluidos en los 
concursos de pintura, cerámica, fotografía y poesía establecidos por la 
Concejalía de Cultura del Ayuntamiento.

A la hora de escribir estas líneas aún no se había cerrado el plazo de 
admisión por lo que nos es imposible dar una cifra exacta del número de 
concurrentes en las distintas modalidadés. Sin embargo, podemos adelan- 
tar que tanto en unos certámenes como en otros, según la concejala de 
Cultura Amparo Martín Rueda, la cantidad y calidad de los trabajos es 
«buena ’en general». El jurado que ha de calificar las obras ya esta 
conformado casi en su totalidad y su fallo se hara publico el próximo día 
uo el misino día en que serán expuestas en la Casa de la Cultura.
' 'Tenemos que apuntar, por otra parte, que ayer se clausuro la exposi
ción de cerámica del certamen convocado por la Caja de Ahorros y Monte 
de Piedad de Madrid. Una exposición por la que ha pasado un numero 
importantísimo de ciudadanos, ya que las obras que se presentan anual
mente al certamen vienen a suponer, en general, lo mejor que en cerámica 
nuede verse en nuestra ciudad. Esta exposición va a ser sustituida el día 
5 por los trabajos realizados por los escolares talaveranos en conmemora- 
ción del dís de la Constitución.

«Los manehegos son más políticos que los 
talaveranos, y por eso Talavera no tiene ningún 

compromisario», añadió el señor Del Valls

José María Tapia, logró llegar a 
los quince votos. La propuesta 
que Angel del Valls llevaba «in 
mente» era la de la votación de 
compromisarios por zonas, con la 
que seguramente habría sido ele
gido algún talaverano, pero al fi
nal se decidió hacerlo libremente 
—como ya informamos ■ en su 
día—, con la sorpresa de la au
sencia de talaveranos entre los 
ocho compromisarios. Para Angel 
del Valls fue sorpresa a medias, 
porque «seguramente los man- 
chegos hicieron sus campañitas, y 
de ahí que fueran elegidos. Noso
tros, como somos menos políti
cos, no conseguimos meter a nin
gún hombre entre los ochos com
promisarios. En la votación 
primó más la amistad personal y 
la proximidad geográfica que 
otras cosas».

ingresos, según nuestras noticias, 
el Ayuntamiento de Talavera les 
ha concedido sendos préstamos a 
bajo interés de alrededor de cien 
mil pesetas por familia, al que ha
brá que sumar el crédito otorgado 
para cada uno de ellos por la Caja 
Postal de Ahorros, concedido por 
intermedio de la Administración.

Entre abrazos, felicitaciones, 
bienvenidas y preguntas de los cu
riosos transcurrió la primera jorna
da de estos ocho hombres, que a su 
vuelta a casa se encontraron con el 
lógico cariño e ilusión tanto de los 
suyos como de sus vecinos y ami
gos. A la hora de dar las gracias, ni 
eso olvidaron nuestros ocho prota
gonistas; se acordaron principal
mente del Gobierno español, de la 
Embajada en Arabia y del propio 
Ayuntamiento de Talavera, cuyos 
representantes se han estado inte

Representatividad asumida

Por otra parte, el presidente 
del comité local de UCD en Tala- 
vera piensa, no obstante, que «la 
mayoría de los ocho compromisa
rios elegidos representan lo que 
piensa el comité local talaverano, 
al menos según las declaraciones 
realizadas por ellos en el trans
curso de la reunión en defensa de 
la línea de centro-centro que 
queremos para nuestro partido, 
por lo menos en mi pensamien
to». Y es que, por el momento, 
también en Talavera todos están 
a la espera de lo que suceda en 
ese congreso extraordinario del 
que ha de salir lo que ha de ser el 
partido, con UCD en las siglas o 
con otra denominación, en los 
próximos meses, quizá años o, 
quién sabe, a lo mejor lustros.

resando permanentemente por su 
problema. Ya están en casa y poco 
después de bajar del autobús que 
les trasladó a nuestra ciudad desde 
Madrid posaron para la cámara de 
César García Serrano, para YA de 
Toledo. Son ocho hombres felices y 
contentos, que volvieron a casa 
después de muchas semanas de su
frimientos. Enhorabuena.

El viernes, 
elecciones 
sindicales 
en el CNDS

El próximo día 3 de diciembre se 
procederá a la elección de los re
presentantes sindicales del perso
nal laboral del CNDS. Tres candi
daturas son las que concurren a 
estas elecciones: una de Fuerza 
Nacional de Trabajo, compuesta 
por tres candidatos; otra, bajo las 
siglas de Independientes, con seis 
representantes, y otra más, presen
tada por la Unión General de Tra
bajadores, formada también por 
seis representantes. Es de destacar 
la ausencia de candidatura de Co
misiones Obreras, que en el ante
rior acto electoral contaba con sie
te representantes de los nueve que 
forman el comité de empresa.

Por otra parte, signifiquemos 
que, tal como anticipaba YA de 
Toledo, el director del CNDS, 
Emiliano Azón, ya ato se encuentra 
en Talavera al haber sido destina
do en comisión de servicios a su 
tierra natal, Huesca. A pesar de 
ello, y de la situación que en el 
centro acarrea, existe buen am
biente entre los trabajadores, por 
lo que se prevé un gran porcentaje 
de participación electoral. Serán 
más de un centenar los trabajado
res que acudan el próximo día 3 a 
las urnas a elegir a sus represen
tantes sindicales.

Federico tatúente véalos 
parlamentarios desde detrás 
de la máquina

Un talaverano, 
fotógrafo oficial 
del Senado

Federico Lafuente es un fotógra
fo talaverano sobradamente cono
cido entre sus paisanos. Los seis 
años pasados al frente de la presi
dencia de la Confederación de Fo
tógrafos Profesionales de España, 
en una etapa altamente conflictiva 
para este sector profesional, y sus 
característicos retratos retocados y 
fundidos en lienzo, que se han con
vertido en una obra de reconocido 
valor artístico y artesanal, le hacen 
acreedor del merecido y destacado 
puesto que a niveles profesionales 
mantiene entre los fotógrafos espa
ñoles.

Sin embargo, lo que los ciudada
nos de Talavera no saben, en su 
mayoría, es que Federico Lafuente, 
desde la primera legislatura demo
crática, viene realizando las fotos 
de los miembros de la Cámára del 
Senado, puesto al que accedió por 
puro profesionalismo tras realizar 
varios trabajos para la Cámara, 
que fueron seleccionados entre al
gunos de otros profesionales. Des
de que se conformaran las prime
ras Cortes Constituyentes, allá en 
el setenta y nueve, ante la cámara 
fotográfica de Lafuente han pasa
do casi todos los senadores surgi
dos de las urnas.[jara incluir su 
foto en el libro interno de la Cáma
ra y en las credenciales de que se 
dota a sus señorías.

Doscientos diez senadores, más 
los pertenecientes a las autono
mías, pasaron durante los días pre
cedentes a la constitución de las 
Cámaras ante el objetivo de Fede
rico Lafuente, quien instala en el 
mismo edificio parlamentario un 
gabinete con todos los elementos 
necesarios ¡jara realizar su trabajo.

Para Lafuente, la diferencia en
tre la ('amara actual y las prece
dentes estriba en el alto porcentaje 
de senadores socialistas y la juven
tud que caracteriza a la mayoría de 
miembros que la componen. Desta
ca también el fotógrafo senatorial, 
la sencillez de trato y la actitud 
disciplinada que muestran cuando 
tienen que posar, sin coquetería de 
ningún tipo, dejándose aconsejar 
por el fotógrafo y con muestras evi
dentes de ser personas acostum
bradas a encarar el ojo frío del ob
jetivo fotográfico. Esa frialdad la 
compensa Lafuente entablando 
cortas conversaciones, las que per
mite el tiempo de hacer una foto, 
con los senadores a los que comien
za por felicitar y a los que conoce 
en muchos casos con anterioridad.

Impresionado por José Prats
Federico Lafuente no se atreve a 

determinar quién puede ser el más 
o menos fotogénico, pero lo que sí 
tiene es una clara impresión de casi 
todos los senadores, algunos de los 
cuales, según nos comentaba, dejan 
una huella especial por su carisma 
o su comportamiento. Así, para La- 
fuente, el más pintoresco de todos 
ellos, por su forma de vestir y ac
tuar, es el conocido poeta y editor 
Carlos Barral; de Jacinto Calvo, 
presidente de la mesa de, edad 
cuando se constituyó la Cámara, 
tiene una especial impresión por su 
«hermosa humanidad»; quien segu
ramente más le ha impresionado es 
el histórico militante del PSOE Jo
sé Prats, del que se dice que es el 
Pertini español y del que entresaca 
notas personales como la de su 
gran humanidad, sencillez y rela
ciones públicas; del presidente de 
la Cámara, Francisco Carvajal, di
ce que tiene una personalidad ex
quisita, cautivadora. También re
cuerda con especial interés la figu
ra del talaverano Luciano Sánchez 
Retís, senador de UCD por Segovia 
en la pasada legislatura, y la de 
Ramiro Cercos, «un hombre incisi
vo e inteligente».

En fin, Federico Lafuente ha po
dido entrever durante diez días 
consecutivos, a través del visor de 
sus máquinas fotográficas, por 
quién estará compuesta la Cámara 
Alta de nuestro Parlamento y, en 
alguna medida, cómo son los hom
bres de que el pueblo español se ha 
dotado para que les represente en 
la misma.
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Corral de Almaguer Mora

La lluvia deslució la fiesta 
del Día del Maestro
CORRAL DE ALMAGUER 
Carlos Martin-Fuertes

En la pasada fiesta de San José 
de Calasanz, patrón del Magiste
rio, se tenía previsto hacer una se
rie de actos, principalmente depor
tivos, para conmemorar tal efemé
rides. Los profesores del colegio 
público Nuestra Señora de la Mue
la y del privado La Salle habían 
acordado celebrarlo con un partido 
de fútbol sala en la cancha polide- 
portiva de estos últimos. Después 
habría un aperitivo o cena de her
mandad.

Pero como en tantos casos de la 
vida, la lluvia en esta ocasión se 
constituyó en protagonista y no se 
llegó a celebrar tal partido. Al mis
mo, lógicamente, habían sido invi
tados los alumnos de ambos cen
tros. Pero como ya queda dicho, la 
lluvia lo impidió. No obstante, por 
la tarde, después de la jornada lec
tiva los profesores del colegio pú
blico se reunieron en un bar 
conocido de la localidad delebran- 
do en la intimidad su festividad. 
Por la mañana se tuvo previamen
te en cada clase una lección con
memorativa del santo oscense. A 
nivel local esta fiesta, desde que 
estuvo en el pueblo el sacerdote

«majorettes». Pero el dinero esca
sea en todas partes y se hace nece
sario afrontar una serie de gastos. 
En este sentido la banda aún no 
tiene uniformes de invierno. En su
ma, que un grupo formado por 
Juan García Arroba Zarco, primer 
teniente de alcalde; Santiago Casti
llo Blas, concejal; Miguel García- 
Arroba Molero, concejal delegado 
de Cultura, y Exuperancio Córdo
ba Martínez, director de la banda 
de música, viajaron hasta Cuenca, 
donde habían solicitado semanas 
atrás una entrevista personal con 
el consejero de Cultura de Castilla- 
La Mancha, Antonio Rodríguez 
Martínez. El objetivo esencial era 
la obtención de dinero para poder 
hacer los uniformes. Por el conse
jero la comisión fue informada de 
que aún no hay muchas transferen
cias en materia de Cultura conce
didas por el Gobierno de la nación; 
por tanto, habrá que esperar a ello 
y que Corral de Almaguer, como 
otras tantas localidades, será teni
da en cuenta. Todo esto se espera 
que sea posible en 1983.

Elegidos los miembros del Consejo de dirección 
y Junta económica del instituto Luis Hidalgo
MORA. Angel Lumbreras de Gracia

«Un centro educativo es una comunidad compuesta 
por cuatro tipos de miembros: alumnos, profesores, 
padres y personal no docente. El buen funcionamiento 
de estos centros exige la colaboración armónica de 
todos sus componentes.» Con este prólogo se inicia el 
texto de la circular enviada por José Luis Pérez López, 
director del instituto nacional de bachillerato Luis 
Hidalgo, al que diariamente acuden alumnos de am
bos sexos, procedentes de distintos pueblos de la co
marca, y donde se imparte la enseñanza de BUP y 
COU.

La carta continúa diciendo: «Los órganos colegiados 
del gobierno del centro en los que están representados 
los padres son: el Consejo de dirección y la Junta 
económica. Cuatro padres forman parte del Consejo 
de dirección y tres ¡a Junta económica.»

Más adelante la dirección del centro, a través de 
este escrito, hace referencia a las competencias e im
portancia que tiene la participación de los padres para 
elegir a sus representantes en ambos órganos, partici
pación encaminada a conseguir una eficaz gestión de
mocrática del centro. Asi, se invitaba a participar a 
todos en el acto electoral para elegir a los representan
tes de ambos órganos.

Desde las seis de la tarde y hasta las nueve de la 
noche, los padres o tutores legales depositaron en las 
urnas los votos. Las listas de candidatos estuvieron

previamente expuestas en el tablón de anuncios a1 
disposición de todos los electores.

Efectuado el escrutinio de los votos emitidos, la. 
mesa electoral emitió el siguiente resultado:

Consejo de dirección: Angel Cabeza Maestro, de. 
Mora; Enrique de la Cruz, de Sonseca, Alejandro Ra
mírez Díaz y Juan Manuel tízeta, de Mora.

Junta económica: Manuel Fernández López, de 
Mascaraque, y Saturnino Gómez González y Angel' 
Sánchez Biezma, de Mora.

Estas personas elegidas permanecerán en sus cargos 
durante un año.

Listas del sorteo de reclutas
El pasado fin de semana han aparecido expuestas al 

público, en el tablón de anuncios del Ayuntamiento de 
Mora, las listas con los resultados definitivos del sor
teo de reclutas del reemplazo de 1982 y agregados, 
indicando el centro de instrucción de reclutamiento a 
donde han sido destinados, así como el llamamiento 
en el que deben incorporarse, y que no han variado en 
lo más mínimo a lo adelantado ya hace unos días, con 
12 fuera de la Península, 32 dentro y seis excedentes.

Por otro lado, los mozos, tanto los incluidos en el 
sorteo como aquellos que disfrutan de prórroga de 
incorporación de segunda clase por razón de estudios, 
deberán personarse en el Ayuntamiento para retirar 
las cartillas militares. “

Jesús Gómez-Calcerrada, aglutina
dor del Magisterio, se ha venido 
celebrando de una forma incons
tante.

Más ayuda
para la banda de música

Hace unos días se publicaba en 
nuestras páginas la banda de músi
ca y la abnegación que por ella un 
grupo de personas está teniendo. 
Así, la Corporación Municipal soli
citó la presencia de un equipo de 
TVE para filmar escenas de la 
banda de música, tuna y grupo de

-BeMsdelaJara—__

Más de un millón 
doscientos mil 
olivos esperan para 
ser recolectados 
próximamente
BEL VIS DE LA JARA 
Francisco Maganto

Por fin hay trabajo para todos. 
Todas las manos están ocupadas. 
En casa, en el campo y en el pueblo 
hay tajo y corte abundante, aun
que no siempre es así. En el hogar 
se preparan las matanzas caseras, 
que ocupan a casi todos y que con
gregan a la familia. Hay olor a ca
labaza cocida, a morcillas de calde
ra, a chorizos recién embutidos. 
Vendrá bien para estos meses de 
invierno y para los almuerzos y 
meriendas de los días de trabajo en 
etolivar, que serán muchos y conti
nuos. Y precisamente el olivar es 
quien más trabajo proporciona en 
estas fechas. Son muchos los olivos 
que hay en Belvís —más del millón 
doscientos mil—, casi todos los ve
cinos, además, son propietarios de 
sus olivares. Cerca de mil doscien
tos socios tiene la cooperativa y el 
grupo sindical, lo que habla por sí 
solo del trabajo que proporcionan. 
Poco más de quinientos vecinos 
hay ahora viviendo en el pueblo y 
por eso todos trabajan en la reco
lección de sus aceitunas o en la de 
los ausentes, que conservan las 
propiedades y que vienen por estas 
fechas a realizar la cosecha.

Nuevas obras de pavimentación
Y a todo esto hay que añadir los 

trabajos especiales que se están lle
vando a cabo en el pueblo. Pues, 
aparte las obras de los particulares, 
el Ayuntamiento ofrece a muchos 
la posibilidad del empleo. Ahora, 
siguiendo con la política de mejora 
del pueblo, han comenzado las 
obras de pavimentación de nuevas 
calles y las máquinas y los hombres 
trabajan sin regatear esfuerzo.

La calle de la Amargura y su 
prolongación a la calle de Quintana 
y la calle Vara de Rey son ahora 
objeto de pavimentación. La pri
mera es muy transitada para en
trar y salir del pueblo, evitando el 
rodeo por la glorieta, y la segunda 
es otra de las calles más amplias de 
la población en una zona de barro 
y empedrado duro.

V*

A"

Dinero para

y»
'''

> A ..

su siembra
Porque queremos cubrir sus necesidades 
le facilitamos un crédito para la siembra 

que Vd. puede amortizar al recoger 
la cosecha.

- - ।
Crédito hasta cubrir i 
las necesidades j
de la campaña

Amortización: 
12 meses o 
al plazo de la cosecha

Y además... 
le ofrecemos los servicios financieros de un gran Banco, 

ayudándole a proteger sus ahorros 
y prestándole asesoramiento a la hora de invertir, 

mejorar su maquinaria, su vivienda, etc.

Solicitud:
En cualquier oficina 
del Banco
Hispano Americano

=~ Banco Hispano/lmcpicano
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Altercado de orden público provocado por el alcalde 
y concejales en un pleno extraordinario

MADRIDEJOS. Jesús Mora López
Bochornoso y vergonzante fue el pleno extraordinario celebrado el 

pasado lunes en el Ayuntamiento de Madridejos. Los pocos madridejenses 
que asistieron al pleno municipal extraordinario sufrieron la mayor de las 
vergüenzas que puede sentir un ciudadano: ver como los hombres que 
democráticamente se eligieron se enzarzaban en unas acusaciones y discu
siones pueriles, con amenazas personales, llegando a lavantarse todos de 
sus escaños e incluso, casi, llegar a las manos, provocando una alteración 
de orden público de mal y pésimo ejemplo para los ciudadanos. Bochornoso 

■y mil veces bochornoso. Se llegó a invocar la presencia de la Guardia Civil 
por parte de un delegado gubernativo, y todo ello entre voces, insultos y 
ofensas totalmente impropios de quienes tienen sobre sus hombres la 
misión de gobernar a la comunidad y de quienes un día juraron ponerse a 
disposición de quienes les eligieron.

¿Qué cómo se produjeron los he
chos? Se estaba tratando el segundo 
punto del día que versaba sobre 
aprobar un expediente de suplemen
to de créditos en el presupuesto ordi
nario. Había que suplementar dos 
millones ciento quince mil ciento 
veinticuatro pesetas, esto se haría 
del superávit del año 19H1 y de otras 
parí idas.

El señor Mascaraque, con su par
simonia habitual, dijo que la comi
sión de Hacienda no había informa
do de este punto por varias razones. 
Una [jorque desde que el alcalde, se
ñor Santa Olalla, dijo en un pleno 
que se considerasen dimitidas todas 
las comisiones, no se consideraban 
capacitados para reunirse, aunque, 
pese a ello, se continuaban reunien
do, y otra razón, continuó, porque 
había partidas, entre ellas las de fes
tejos, que se habían sobrepasado 
más de lo presupuestado.

El señor Santa Olalla, que poco a 
poco iba perdiendo su color natural, 
empezó a atacar jx-rsonalmente al 
señor Mascaraque, de UCD, dicién- 
dole textualmente: «Es usted el hom
bre más problemático. No sé, dijo, si 
-es-wi hombre listo o está influencia
do por su partido. Vaya y dígaselo a 
su partido. Estoy harto —conti
nuó- de tanto partido que ya ha 
terminado.» Las cosas fueron subien
do de tono con ataques y alusiones 
totalmente personales y fuera del or
den del día. El señor Corts en ese 
momento dijo: «Si no hay orden, no

hay autoridad, y si no hay autoridad, 
yo me marcho.» Los nueve concejales 
pertenecientes a las candidaturas de 
UCD, PSOE y a las independientes 
CID y ADEIMA se levantaron. Hu
bo insultos de unos y otros. Se acusa
ba el alcalde de que él era el causan
te de esta alteración de orden públi
co. El alcalde decía que se había in
sultado a la autoridad al decir que 
era una situación intolerable. El al
calde, a su vez. se dirigió) al concejal 
y le dijo que él y su familia eran unos 
«opresores». En este momento, estan
do todos los concejales ya en pie, 
excitados, nerviosos, provocantes, 
faltó el canto de un duro para llegar 
a las manos.

El señor Corts dijo que así no se 
podía continuar. Propuso que se so
metiera a votación si se continuaba 
el pleno o se aplazaba para cuando 
los ánimos estuvieran más calmados. 
La votación se hizo de una manera 
simbólica, los nueve concejales de la 
oposición votaron que se aplazara, y 
los siete del alcalde, lo contrario. No 
obstante, el alcalde presidente dene
gó el acuerdo y ordenó continuar el 
pleno. A partir de aquí todo fue co
mo una balsa. Se acordó el expedien
te de créditos solicitado, pero indi
cando que se revisaran las facturas.

Se adjudicó definitivamente el 
concurso subasta de las obras de pa
vimentación de la décima fase al 
contratista José Nieves jx>r un im
porte de 26.991.000 pesetas, habien
do efectuado una rebaja de 614 pese

tas. Se acordó, igualmente, en este 
punto que se solicitara el cambio de 
director técnico y que se realizaran 
unos análisis de los materiales em
pleados.

Se acordó, por nueve votos a favor 
y la abstención de los siete concejales 
del grupo del alcalde, conceder el 
plazo de una semana para presenta
ción de solicitudes para la contrac
ción de un frontón. Esta obra tendrá 
que estar terminada antes del 31 del 
próximo diciembre. El importe total 
presupuestado para estas obras as
ciende a 1.074.024 pesetas, de las que 
el Consejo Superior de Deportes da
rá 283.000 pesetas, igual cantidad, la 
Diputación Provincial, y el resto, al
go más de medio millón, el 
Ayuntamiento de Madridejos. La co
misión de Fomento y el alcalde que
daron comisionados para contratar 
directamente estas obras.

Las necesidades que se van a soli
citar incluir en el plan provincial de 
obras y servicios para 1983 serán las 
obras de pavimentación de la fase 
séptima que comprende a Magdale
na, por un importe de 35 millones de 
pesetas, otros 15 millones para abas
tecimiento de agua y otras cantida
des para iluminación de calles y 
arreglo de la carretera provincial 
Madridejos-Turleque, la única carre
tera provincial que queda por arre
glar.

Asimismo, se repararán los metros 
que sean necesarios de la parte final 
del colector, por donde presenta al
gunos boquetes que produce malos 
olores y es un peligro para los niños. 
El presupuesto acordado fue de 
13.ÍXX) pesetas por metro lineal.

Igualmente, se van a construir 75 
metros de las tapias del cementerio 
de su fachada norte, puesto que hay- 
parte hundida y otra amenaza ruina. 
El presupuesto acordado fue de 
6.400 [teselas metro.

Finalmente, se acordó para Navi
dad. Reyes y San Sebastián celebrar 
actos similares a los del año pasado, 
con un presupuesto igual al anterior, 
incrementado en un 10 por 1(X).

_________________________  pág. 49»JF"f
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■ PUEBLA DE ALMORADIEL: PERMUTA DE UN BIEN DE PRO
PIOS.— Este Ayuntamiento ha proyectado la permuta del bien de 
propios sito en la confluencia de las calles Seis <le Marzo y Ronda de 
la Estación, con una superficie de 9.828 metros cuadrados, por el 
terreno propiedad de Fidel Torresano Vaquero, colindante con el 
anterior y con una superficie de 9.521) metros cuadrados más la corres
pondiente compensación económica.

Durante veinte días se exponen al público en Secretaría.
Igualmente, en sesión plenaria, el Ayuntamiento acordó por unani

midad aprobar el proyecto de saneamiento y distribución de aguas en 
la calle de la Uva y otras de este municipio. Por un plazo de un mes 
se expondrá al público, con el objeto de que los interesados en el 
mismo presenten las reclamaciones que estimen oportunas. En caso de 
no producirse se entenderá aprobado definitivamente el proyecto.

■ CAZALEGAS: LOS PASTOS DEL MONTE LA DEHESA BOYAL, A 
SUBASTA.— El [lleno del Ayuntamiento ha aprobado en pleno la 
tramitación urgente del expediente de adjudicación mediante subasta 
del aprovechamiento de los pastos del monte de la Dehesa Boyal. 
Dicha subasta tendrá lugar ai día siguiente a los diez hábiles.

En la presentación de plicas deberá hacerse constar el haber consti
tuido la fianza provisional en las arcas municipales y una declaración 
jurada de no hallarse incurso en causa de incapacidad o incompatibili
dad. El tipo se ajusta a 45.IXX) pesetas por el tiempo adjudicado. 
Mientras que la fianza provisional será del 5 por 100 y la definitiva 
del 6 por lili) del remate.

■ HONTANAR: FIJADO EL PRESUPUESTO ORDINARIO - Trans
currido el plazo de exposición al público del presupuesto ordinario 
aprobado por este Ayuntamiento para el ejercicio de 1982. ha quedado 
fijado en unos ingresos que suman la cantidad de un millón y medio 
de pesetas.

■ APROBADO EL PRESUPUESTO ORDINARIO EN CABAÑAS DE 
LA SAGRA.— Ha quedado expuesto al público por espacio de quince 
días el presupuesto ordinario del presente año aprobado por el pleno 
de este Ayuntamiento en sesión ordinaria.

Caso de no producirse reclamaciones durante dicho plazo, el acuer
do tendrá carácter de definitivo. Dicho presupuesto ordinario cuenta 
con unos gastos de 14.418.585 pesetas.

■ ALMOROX: SUBASTA PARA LAS OBRAS DE PAVIMENTACION 
DE VARIAS CALLES.— Se ha convocado licitación para la adjudica
ción mediante subasta de las obras de pavimentación de las calles 
Cooperativas, paseo del Cementerio y prolongación de Villa del Prado, 
incluidas en el plan provincial de obras y servicios del año pasado de 
la Diputación Provincial de Toledo.

El alcance de la licitación se cifra en cinco millones de pesetas, a 
la baja. El plazo de ejecución de las obras se fija en tres meses, 
contados a partir de la fecha de adjudicación definitiva; esta recepción 
se realizara transcurrido un año desde la provisional. El pago se 
realizará contra certificación de obra. La garantía provisional es de 
l(X).IMK) pesetas y la definitiva de 150.000.

Las propuestas se presentarán en la Secretaría durante veinte días. 
En caso de quedar desierta la primera subasta, se celebrará la segun
da. al día siguiente después de transcurridos diez días hábiles más, 
aparte los primeros veinte.
■ CAMARENILLA: ADOPTADO EL EXPEDIENTE DE CREDITO.— 
El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado el expediente de 
suplemento de crédito extraordinario dentro del vigente presupuesto 
ordinario. Tal expediente se encuentra en la Secretaria [jara que 
durante quince días el público pueda informarse y reclamar si lo 
estimase oportuno.

Agenda provincial toledana—

____Toledo, hoy
N LAS 19.36:
• Cámara de Comercio. «Plaza de 
San Vicente, 3.)- Curso de iuk-víim 
técnicas de venta.

EXPOSICIONES
• Galería Selección. «Calle Puerta 
Llana, 14.) - Oleos de l'any. Labo
ra ble.  de 10 a 14 y de 16 a 20 horas; 
festivos, de 12 a 14 horas.

*

•Galería Tolmo. (Santa Isabel. 
14.)- Oleos de Julo y Toledo 
(1960-1982). Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas; festivos, de 12 a 
14 horas.
• Parador Nacional Conde de Or- 
gaz.— Pinturas de Delgado Espino
sa. Visitas: de 18 a 21 horas.
•Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.) - Ok-os 
de Pilar Osset. Laborables, de 18 a 
21 horas.

___ Toledo, ayer___
1 de diciembre de 1875: Un ban

do del alcalde de Toledo
Entre la colección de bandos 

que se conservan en el archivo 
Tfel excelentísimo Ayuntamien
to es interesante éste que se fijó 
en las calles de Toledo el 1 de 
diciembre de 1875.

«Los carboneros, pajeros, le
cheros y demás que conduzcan 
géneros en caballerías deben es
tacionarse [jara hacer sus ven
tas en las plazuelas de Valdeca- 
leros, del Conde, de Santa Cla
ra, de San Justo y de las 
Capuchinas.

En la plaza de la Concepción 
Podrán también, menos los 
martes, por celebrarse en ella el 
mercado de caballerías.

No se puede dejar solas a las 
raballerías [Jor las calles, sino 
9'ie tienen que ir reatadas y su
jetas unas a ot ras.

No pueden circular más de 
cuatro juntas. Alcalde presi- 
dei],|e> Hamón Muro González.» 

_A1 cabo de un siglo y unos 
anos son los coches los que des- 
las ar<>n a car',oneros y a mu-

Clemente FALENCIA

Horarios 
de autobuses

Tolcdo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30, 18, 19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30. 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10.30, 12.30, 

14, 17, 19,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaria de Policía: 22 1101 y 091.
Policía Municipal: 22 34 < >7.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 17 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 <hj.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano. S. A : 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 mi.
Hidroeléctrica: 22 34 15.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 M.
Taxis (ambulatorio): 22 16 9b.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 no. De 22 

.i 8 hora>. llamar al 91 222 29 51.

Nacimientos 
y defunciones

Nacimientos: Fernando, hijo de 
Fernando García y Asunción Leal: 
Guillermo, hijo de Rafael de los Lla
nos y Rosa del Val; Juan Manuel, 
hijo de Toribio Gómez y María Do
lores del Mar Martín; Milagros, hija 
de Antonio .Alameda y Manía la Mi
guel; Laura, hija de José Antonio 
Entinas y María Margarita Saias: 
Jaime, hijo de Antonio García y As
censión Jiménez; María Jesús, hija 
de Julián I’érvz y María Je*ú*  (Jar
cia: Eugenio, hijo de Vicente Galla- 
no y Sagrario Mejías. •

Defunciones: Evcncío García Mu
ñoz. de 56 años; Alfonso María Váz
quez Alvarvz. de 83 años; Santos Lo
zano Ventas, de 68 años.

. Horario. 
de trenes

Madrid-Toledo: 7.25 (I’l. 8.11 (A). 
9,15 (A), 10 (A). 12,16 (A), 14,10 (A), 
14.25 (P), 16.30 (A), 17,30 (A). 17.55 
(P), 19.02 (A), 19,45 (P). 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (Al, 6,50 (P). 
8 (A). 9.10 (1’1. 10.20 (A). 11.55 (A). 
13.36 (A). 1 1.02 (P). 14.25 (A). 16.25 
lA), 17.25 <A). 18.25 (A). 20.05 (A).

(1’1. 22 (Al.

Oxígeno medicinal: 22 < 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 8013 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: nO 36 no y 8U 20 73.
Renfe: 80 13
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 21 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37
Vehículos desaparecidos; 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

Farmacias
TOLEDO

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
General Villalba. 17 (hasta las diez).

Isabel Martín Mayoral.— Santo 
Ttfmé, 14 (toda la noche).

TALAVERA
María Jesús Gómez-Olmedo Ca

no.— Paseo de la Florida, s/u. (hasta 
las diez).

Angel del Valle Nieto.— Comune
ros de Castilla. 25 (toda la noche).

Cartelera
Cine María Cristina.— (Marqué*  

de Mendigorría. 1. Teléfono 
212442.) ('errado.

Cinc Imperio.— (Cuota del .Agui
la. 7. Teléfono 221623.) A la*  5,45. 8 
y 10.15: -La colmena». Mayores 14 
años.

Teatro De Rojas.— (Plaza Ma
yor, 4. T eléfono 22397o.) ('errado.

Cine Alcántara.— (Cabrahigo*.  
18. Teléfono 220817.) A la- ti y 8: 
■Giselle-, de Víctor di Mello. Mayo
res 18 años.

Radio 80
Programa local

Para empezar.
7,oi): Dt-pvrlador.

12.30: El Bargueño.
13.30: Especial noticia--deportivo.
15.00: Patio Tertulia de

*obrem»-*a.
21.00: Todo radío.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31,1." (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

— El tiempo -----
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima. 9 grados 

a la*  15,30 horas; mínima. 2.4 grados 
bajo ceru a las 8.45; a las 13 horas, 
6,3 grados. Humedad relativa del ai
re: 64 por 100. Presión atm<»*férica:  
722,1 milímetros. El día transcurrió 
con cielo despejado por la mañana y 
algo nuboso por le tarde: el viento 
fue flojo, de componente Norte.

Datos astronómicos para hoy: El 
*ol sale a la 8.1M horas; se pone a las 
17,51. Duración del crepúsculo, 30 
minutos.

--------- Horario---------- 
del Toledo 

monumental
— San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15.30 a 18.
- Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18..

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

— El Alcázar.— De 9,30 a 18.
Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
- Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15.30 a 18.
I —Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10.30 a 11 
y de 15.30 a 19.

- Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 1 i 
y de 15.30 a 18,30.

Cupón pro ciegos^
Número premiado aver:

227
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Grupo Vil

_________________________ deportes toledo

Tercera Regional Preferente_____________________________

Nuevo líder: El Santa Olalla
Comentario de la jornada
• Como nota predominante en es
ta jornada, la negativa de los se
ñores de negro a dirigir a varios 
equipos; el Chapinería y el No
ves. los encausados. A los madri
leños se les levanta el veto ei pró
ximo día 8. pues deberán despla
zarse hasta Talavera, para jugar 
con el Santa María; desconoce
mos cuándo se levantará al No- 
vés.
• En Santa Cruz de Retamar, los 
de Santa Olalla se llevaron los 
dos puntos en juego ante una nu
trida representación de Quis- 
mondo como espectadores. Tras 
contrastar varias opiniones del 
desarrollo del juego, la discrepan
cia es la nota predominante. Así, 
mientras para unos, los locales, el 
resultado fue totalmente injusto, 
los visitantes no ponen ninguna 
objeción al mismo. Sin embargo, 
todos coinciden en que el prota
gonista resultó ser el señor de ne
gro, de nombre Argudo Díaz, que 
no sólo fue incapaz de adminis
trar justicia, sino que se negó a 
continuar el encuentro en el des
canso mientras no se le abonaran 
sus honorarios.
• El Mejorada, que sigue aún sin 
conocer la victoria, cedió un pun
to ante los discípulos de Gonzalo, 
que está contando con bastantes 
dificultades para hacer la misma 
alineación todos los domingos. El 
Bargas se deshizo por la mínima 
del siempre peligroso Cadalso.
SANTA MARIA, 0;
PORTILLO, 0

Campo del barrio de Santa 
María. Terreno en malas condi
ciones por el barro y regular en
trada: 7.700 pesetas en taquilla.

Santa María: Paco, Chulés, Pa
lacios (Valls), Morante, Pablo, 
Reyes, Fernando, Luis. Arrigote. 
Abraham (Emiliano) y Eugenio.

Portillo: Javi, Ensebio, Luis, 
Vicente, Marugán, Angel, Garri
do (Ino), Juan Carlos, César, Al
fonso y Miguel (Jesús).

Arbitro: Señor Crespo Fernán
dez. Realizó un buen arbitraje, si 
exceptuamos el penalty que, co
metido sobre Valls, no señaló. 
Tarjetas para los locales Abra
ham, Pablo y Reyes y el visitante 
J. Carlos.

Transcurrieron los noventa 
minutos de juego sin que el mar
cador se moviera y puede dar la 
sensación de que el juego no fue
ra brillante. No fue así, y en mu
chas fases del mismo la coordina
ción de las jugadas llegó a levan
tar un oh de admiración, espe
cialmente por la dificultad del 
terreno para manejar el esférico.

La lucha de unos y otros fue 
constante y la alternativa del jue
go hizo que tanto Paco como Javi 
debieran intervenir con acierto 
en varias ocasiones.

Al final hubo justo reparto de 
puntos, y pienso que fue satisfac
torio para unos y otros.

I. RODRIGUEZ

C. D. CALERA, 4
ALMOROX, 1

Campo de deportes de Calera. 
Terreno de juego en regulares 
condiciones para la práctica del 
fútbol. Poco público, pero en to- 
4o momento correcto.

C. D. Calera: Jesús (2), Reyes

(1), Moro (— ■), Carlos (1). Bienve 
(2), Luis (2), Yusta (1), Lázaro 
(2), Gorito (2), Gerardo (2). To- 
rralbo (2), Ramón (1).

Almorox: Juan Carlos (2), Ma
nolo (1), Pedro (1), Jorge (—), 
Miguel (—), Richar (1), J. Miguel 
(0), Pepe (1), Toche (1), Javi 
(—), J. Ignacio (1), J. Luis (1).

Goles: 1-0, minuto 27. Lázaro 
lanza a puerta, rechaza el poste y 
Gerardo, muy atento a la jugada, 
remata a gol. 1-1. Un minuto más 
tarde el Almorox consigue el úni
co gol del partido. Pepe recoge el 
balón, se escora hacia la derecha 
y lanza un gran chut, que hace 
inútil la estirada del portero lo
cal. 2-1. Penalty de Pepe en el 
minuto 40, que coge el balón den
tro del área incomprensiblemen
te. Bienve se encarga en transfor
marlo. 3-1, minuto 65. Félix se 
aprovecha de un despiste defen
sivo y el portero visitante no pue
de hacer nada porque el balón 
llegue hasta el fondo de las ma
llas. 4-1, minuto 79. Bienve sirve 
una falta y Gerardo llega a tocar 
el balón, viendo .el portero visi
tante Juan Carlos, sin poder ha
cer nada, cómo subía el cuarto 
gol.

Arbitraje: Crespo Fernández, 
del Colegio Castellano. Mal en lí
neas generales. Mostró tres car
tulinas amarillas, dos para los lo
cales Bienve y Yusta, y de los 
visitantes, Richar.

Comentario: Si no estoy mal 
informado, es la primera vez en 
la historia que se enfrentan el 
C. D. Calera y el Almorox. No se
rá un partido que pase a la histo
ria. Los primeros compases del 

encuentro se notaba un respeto 
mutuo entre ambos conjuntos, y, 
tal como se iba desarrollando el 
partido, los locales se iban si
tuando bien en el campo, para al 
final llegar con un resultado jus
to, a todas luces bien merecido. 
Los visitantes se encontraron con 
uno de los poquísimos contraata
ques que hicieron, donde llegó el 
gol del empate en una jugada de 
Pepe, lanzando un gran chut, y 
este mismo jugador, en el minuto 
40, comete incomprensiblemente 
un penalty. Quisiera recordar a 
los señores seguidores del Almo
rox que tienen que saber lo que 
es la deportividad y no amenazar
a un árbitro que se equivocó en el 
transcurso del partido, pero que 
quede bien claro que no influyó 
para nada en el resultado. Así es 
que, amigos, vamos a pensar por 
un momento y reflexionar y de
mostrar ante la sociedad que so
mos personas humanas, que en
tre unos y otros estamos tirando 
el deporte rey por los suelos. Pe
ro los máximos culpables son los 
jerifaltes de altas esferas y esta
mentos deportivos, que son los 
que suelen dar estos ejemplos su
cios, por querer darles a los de
más la personalidad que ellos 
mismos se atribuyen.

Antonio FERNANDEZ 
ALCAIDE

GRUPO XI VILLANUEVA, 1; 
UJAF, 1

Campo: Estadio municipal de 
Villanueva de Alcardete. Bastan
te público. Terreno de juego en 
buenas condiciones. Tarde de 
mucho frío. Reapareció Fernando 

después de varios meses de san
ción.

C. F. Villanueva: Jorge. Serna, 
Juan, Carlos, Adrián, Juanjo, An
gel, Eugenio (Fernando),- Santi, 
Julián, Pascual v Quique.

C. F. Ujaf: De García, Muñoz, 
'Forres. Urbina, Loríente, Gonzá
lez, Relinchón, Ruiz (Morales), 
Fernández, Sánchez y Urbano.

Arbitro: Angel Solano. Muy 
bien. Enseñó tarjetas amarillas a 
Pascual y Relinchón, ambos por 
protestar.

Goles: Minuto 42. Manos en el 
área visitante; penalty justo que 
transforma Julián. Minuto 79. 
Jugada por la parte izquierda del 
conjunto forastero, el balón llega 
a Morales, que bate al meta local.

Buen partido de ambos con
tendientes, pero con neta supe
rioridad física de los visitantes. 
Los alcardeteños lucharon cons
tantemente, donde de nuevo Pas
cual dio todo un recital de cómo 
debe actuar un centrocampista, 
pues siempre supo llevar la pelo
ta pegada a los pies y con la cabe
za mirando a donde debe dirigir
la, aspecto difícil de apreciar en 
jugadores de tercera regional. 
Asimismo, con Serna, que fue un 
baluarte en la defensa, se convir
tieron en los más destacados de 
los locales. Por su parte, el Ujaf 
fue un equipo maduro y con ex
periencia, sus peones se permuta
ban a lo largo y ancho del terreno 
de juego. Su extremo Urbano fue 
la figura del encuentro, pues el 
contraataque, rápido y ordenado, 
fue lo mejor del conjunto visitan
te. En resumen, partido entrete
nido, con ráfagas de buen juego, 
pero con cierto cansancio en mu
chos jugadores alcardeteños du
rante la mayor parte del segundo 
tiempo.

Santiago CASTILLO

Madridejos, 3; Manzanareño, 1 Dominaron los locales, pero sin orden

El Madridejos, líder de su grupo
MADRIDEJOS
Jesús Mora López

Madridejos: Guerra, Antonio, Fi
lo, Luis Alfonso, Angel Luis, Ten
dero, Aguirre (Albo), Luis, Fran
cisco José, Angel, Urbano (Losa
da).

Manzanareño: Basilio, Cano, To

------------------ Resultados y clasificaciones------------------
SEGUNDA REGIONAL ORDINARIA TERCERA REGIONAL ORDINARIA

RESULTADOS 
GRUPO VII

Puebla de Montalbán, 0; Santa Cruz Zarza, 2. Orga- 
ceño, 1; Tembleque, 3. Los Yébenes, 6; Torpedo-66, 0 
Iberia-Torrejón, 1; Añover, 1. Almoradiel, 0; Illescas. 
0. Titán, 3; Malpica, 0. Sporting Quintanar, 2; P 
Athletic, 2. Descansa Villatobas.

CLASIFICACIONES
J. G. E. P, F. C. Ptos,

Tembleque..........................  9 6 3 0 31 11 15+9
Titán...................................  11 6 2 3 21 21 14 + 2
Yébenes................................ 9 4 5 0 22 12 13+3
Quintanar...........................  10 3 5 2 23 20 11 + 1
Villatobas............................. 9 4 2 3 14 12 10
Malpica................................ 9 4 2 3 14 20 10
Añover.................................. 9 3 4 2 18 13 10 + 4
Santa Cruz..........................  9 4 2 3 19 10 10
Puebla.................................. 8 3 3 2 13 12 9 + 2
Almoradiel ......................... 10 2 5 3 14 14 9—1
El Toboso............................ 8 4 0 4 '15 16 8
Illescas................................ 10 3 2 5 13 14 8
Orgaceño.............................  9 2 3 4 7 11 7—5
Iberia-Torrejón................. . 10 2 3 5 12 18 7—5
Torpedo-66 .......................... 9 2 2 5 13 24 6—4
Peña Athletic.................... 10 1 2 7 10 28 4—4

Grupo XI
RESULTADOS

Lanzahíta, 1; Navalcán, 0. La Mata, 3; Alcaudete, 0.
Gamonal, 3; Villarejo, 0. San Esteban, 4; Arenal, 2. 
Cuevas, 2; La Zona, 2. Castillo, 1; Bernuy, 0. Oropesa, 
1; Carpió, 2. Descansó el Cebolla.

CLASIFICACIONES

J. G. E, P. F. C. Ptos,
Castillo................................. 10 6 3 1 21 10 15 + 5
La Mata ............................. 9 6 1 2 18 8 13 + 3
Navalcán ..........................  10 5 3 2 17 11 13 + 3
Gamonal.............................  8 5 2 1 18 8 12+4
Zona ....................................  8 4 2 2 15 11 10 + 2
Alcaudete ............................  10 4 1 5 34 24 9+1
Carpió At............................. 8 4 1 4 19 15 9+1
Arenal .................................  8 3 2 3 18 17 8
Cuevas.................................. 10 3 2 5 18 22 8-4
Lanzahíta ............................. 9 4 0 5 13 17 8
Oropesa .............................. 9 2 3 5 17 19 7—5
Bernuy ................................  8 3 1 4, 15 21 7—1
San Esteban ...................... 8 2 1 5 12 25 5—3
Cebolla .................................. 8 2 1 5 6 28 5-3
Villarejo ..............................  9 2 1 6 26 26 3—3

más, Sebas, Jesús, Rogelio, Aurelio 
(Pedro), Rafa, Moreno, Espinosa, 
Nicolás.

El Madridejos venció al Manza
nareño y convenció a su afición. 
Varios fueron las causas de este 
buen juego que se desarrolló a lo 
largo de los noventa minutos, la 

nobleza del equipo visitante y la 
inclusión del veterano Aguirre.

Arbitro: El colegiado Hernández 
Corredor, auxiliado en las bandas 
por Gómez Morcillo y Martín 
Sanz, estuvo muy bien. Demostró 
que la veteranía es un grado, cono
ce todos los entresijos del fútbol.

Victoria mínima del Fuensalida 
frente al Carabanchel

Campo municipal de deportes 
del Parque de Fuensalida.

Resultado: Fuensalida, 1; Atléti
co Carabanchel, 0.

Fuensalida: Cortijo, Maya, Bar
tolo, Juanjo, Ortega, José Luis, En
rique, Del Pino, Serrano, Eduara- 
do y Toñín.

At. Carabanchel: Dioni, Már
quez, Paco, Galindo, Antonio, Va
lle, Hilario, Americano, Fernando, 
Carrasco y Quíntela. Leal y Mano
lo por Valle y Quíntela.

Arbitro: señor González Hernán
dez. Auxiliares: Muñoz y Moreno. 
Buena labor.

Comenzó el partido con juego 
ofensivo del Fuensalida, que juega 
con el viento a favor, obligando al 
Carabanchel a defenderse en su te
rreno, ya que el dominio local es 
intenso. Pero sin orden y con algo 
de lentitud en sus tres puntas, que 
no aciertan en el remate, aunque 
en algunas ocasiones obligaran a 
lucirse a Dioni, sobre todo en el 
minuto 15, tras un tortísimo tiro de 
Enrique.

Se intensifica entonces el domi
nio fuensalidano, forzando varios 
córners. En el 18, cuando el balón 
se colaba tras el remate de Eduar
do, se produce el penalti, que un 
jugador madrileño provoca al coger 
el cuero con las dos manos. Del 
Pino transforma.

Cuando se pensaba que el resul
tado se ampliaría a favor de los 
locales, éstos no aciertan con la 
puerta y el marcador no sufriría 
más alteraciones.

El juego del Fuensalida no fue 
bueno. Dominó, pero sin orden, 
quizá por el fuerte viento, que ha
cia difícil el control del balón. De 
destacar es el trabajo incansable de 
Del Pino, todo lucha y entrega. En
contré algo bajos a algunos fuensa- 
lidanos, como José Luis, que estu
vo muy por debajo de su rendi
miento habitual. Serrano estuvo 
lento y frío; Toñín, muy bajo, se 
entretuvo demasiado con el balón. 
La ausencia de Miguel en la delan
tera se sigue notando. En resumen, 
justa, pero corta, victoria dél Fuen
salida.

Primera victoria del Ocaña en 
la Liga ante el Pedro Muñoz (2-1)

TERCERA REGIONAL PREFERENTE 
GRUPO VII

Paz Santa Cruz, 0; Santa Olalla, 1; Mejorada, 1: 
Velada, 1. Calera, 4; Almorox, 1. Bargas, 2; Cadalso, 1. 
Santa María, 0; Portillo, 0. Alberche-Chapinería (no 
arbitran ál Chapinería). Valmojado-Noves (no arbi
tran al Noves). Descansaron: Aldea del Fresno y Quis- 
mondo.

CLASIFICACIONES
J. G. E. P. F. C. Ptos.

Santa Olalla ........................ 11 7 1 3 25 17 17 + 7
Quismondo......................... n 6 1 1 18 7 13 + 7
Santa María .................... 9 5 3 1 17 12 13 + 1
Cadalso ................................  10 5 2 3 20 9 12 + 2
Portillo ............................... 9 4 4 2 22 13 11 + 1
Valmojado.......................... 8 3 3 2 10 13 9+1
Noves .................................. 8 3 1 4 15 12 9 — 1
Bargas ................................. 9 4 1 4 17 17 9—1
Calera ................................. 9 4 1 4 24 25 9—1
Almorox ............................... 1(1 4 1 5 14 19 9—1
Aldea ................................... 9 7 2 4 12 16 8
Velada ................................ 112 3 6 13 21 7—3
Paz ...................................... 9 2 2 5 10 16 6—2
Alberche ............................. 9 2 2 5 10 19 5 — 2
Mejorada ............................ 8 0 4 4 8 14 4—4
Chapinería ......................... 7 0 4 4 8 .15 4—4

El Villarejo figura con dos puntos menos por san
ción.

Grupo XVI
RESULTADOS

Villacañas Promesas, 0; Optense, 0. Santa María 
Campo, 8; Almarchense, 0; Las Pedroñeras, 0; Casas 
de Haro, 3. Triana, 5: Arenales, 2. Villa, 2; Quero, 1. 
Manchego Promesas, 2; Las Heras, 0. Fontense, 2; 
Alberca, 0. Almaguer, 0; Los Hinojosos, 2.

CLASIFICACIONES

1, Manchego Promesas, 17 puntos; 2, Hinojosa. 16; 
3, Triana, 14; 4, Tomelloso, 13; 5, Optense, 13; 6, 
Fontense, 13; 7, Villacañas, 12; 8, Mesas, 10; 9, Villa, 
9; 11. Quero, 7; 12. C. Almaguer, 6; 13. Alberca, 6; 14, 
Osense, 6; 15, Santa María, 6; 16, Almarchense, 5; 17, 
Las Pedroñeras, 3; 18, Moscarda, 1.

RESULTADOS

Casarrubios, 1; Olías, O. At. Escalona, 1; Magán, 1. 
Numancia, 1; Yunco.s, 2. Yuncidlos, 0; Alameda, 1. 
Sagreño, 3. Méntrida, 0. Recas, 1; Camarena, 0. Caba
ñas, 3; Villaluenga, 1. Descansaron: Arcicóllar y Co- 
beja.

A las órdenes del colegiado se
ñor Heras daba comienzo en Ocaña 
el encuentro entre el Ocaña C. F. y 
el Pedro Muñoz, y en el que unos 
doscientos aficionados acudieron a 
presenciar este choque, soportando 
la desapacible tarde reinante en es
ta localidad. Encuentro bastante 
animado. Aunque no hemos visto 
buen fútbol por parte de ninguno 
de los dos equipos, sí, por el con
trario, el Ocaña ha tenido bastan
tes oportunidades de gol, que la 
mayor parte de las veces no han 
sido transformadas por verdadera 
mala suerte.

Ocaña C. F.: Vicente, Pablo, Pa
lomino, Juan Carlos (sustituido 
por Fede), Goro (sustituido por 
Trigo), Luis, Ramón, Rosado, Mu
ro, Rodríguez y Justo.

Pedro Muñoz: Miguel, Jesús, 
Guti, 'Finí, Estévanez, Sánchez, 
Alonso, Queizo, Juan Pedro, Pedro 
(sustituido por José), Prendes y 
Antonio.

Arbitro: Señor Heras, que ha te
nido una actuación discreta, sin 
ningún problema por parte de nin- j

guno de los contendientes, que du
rante los noventa minutos han de
mostrado una exquisita deportivi
dad.

Goles: 1-0. Llegó en el minuto 10 
de la segunda parte. Después de 
varias oportunidades saca un cór
ner Ramón y Muro transforma de 
cabeza, con lo que el Oeaña se ade
lanta. En el marcador poco duró la 
alegría, ya que en el minuto 15, 
Alonso, del Pedro Muñoz, empata 
el encuentro.

El Ocaña no se achica y sigue 
presionando insistentemente hasta 
el punto dé poder sentenciar el en
cuentro de no haberse malogrado 
dos oportunidades clarísimas de 
gol.

Y es por fin Rosado quien, de 
tiro raso y cruzado, establece el de
finitivo 2-1, con el que terminaría 
el encuentro. A pesar de que el 
Ocaña no ha jugado bien, la afición 
ha quedado satisfecha con esta tan 
pesada victoria, siendo ésta la pri
mera conseguida desde el comienzo 
de la Liga.'
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El Castillo, que ganó con apuros 
al Bernuy, se destaca

Grupo XII_________________________ __
Numancia, 1; Yukos, 2

El derby, para el Yuncos

• Cayó el Navalcán en Lanzahíta 
por la mínima. A los abulenses se 
le conoce ya con el sambenito de 
<matagigantes». porque equipo que 
visita aquellos lares se viene de va- 
xío. Primero fue ('astillo y ahora 
Navalcán.
• Los de La Mata, en su terreno, 
resultan infranqueables. El Alcau- 
dete, que venía arrastrando un 
buen momento de juego, cayó de
rrotado contundentemente por un 
claro tres a cero.
• El San Esteban, que durante va
rias jornadas ocupó el farolillo rojo, 
está dispuesto a no volver a esa 
posición. El domingo, ante sus pai
sanos del Arenal, dieron un buen 
recital de juego, ganando con auto
ridad por cuatro goles a dos.
• El líder Castillo pasó su dificul
tad para vencer a los muchachos 
de Machín, que plantearon un 
buen sistema de contención. El 
«míster» de los locales, Fernando 
Retamal, comienza a creer en bru
jas sobre el Navahonda.
• Quien' no da crédito a la indisci
plina de sus jugadores es nuestro 
buen amigo Desi, presidente de los 
del Rufino Pozo. El domingo, tras 
perder en su propio feudo ante el 
Carpió, el asunto se disparó de tal 
manera que Desi puso las cartas 

sobre la mesa y, si no cambian, nos 
dijo que se marchaba.
•Jesús Valera, presidente del 
C. D. Zona, no viajó con sus juga
dores hacia Cuevas del Valle y pre
firió aguantar el Talavera-Poblen- 
se. Ante el amargor de lo presen
ciado sobre el Prado, sus discípulos 
le obsequiaron con un positivo 
traído de la localidad abulense.
• El próximo día 8, dos encuentros 
se tendrán que dilucidar: el aplaza
do Gamonal-Cebolla y el suspendi
do Oropesa-Zona.

ORSAY
GAMONAL C. F„ 3;
VILLAREJO, 0

Campo municipal de Gamonal 
Pozo Nuevo. Doscientos especta
dores en las gradas. Tarde fría y 
terreno blando en algunas zonas 
del campo.

Gamonal: Colilla (1), Carrasco 
(1), Kiki (1), Andrés (2), Santos 
(—), Chuchi (1), Manzano (1), Pe
dro (2), Chiquero (1), Tomás (2) y 
Jesús (1).

ViUarejo: Cachinas (1), Jesús 
(1), José Luis (—), Ramón (1), Pe
dro (1), Muselin (1), Fernando 
(—), Vicios (2), Pacheco (—), Gera 
(1) y Pedri (1).

Arbitro: Señor Ibáñez Serrano.

Bien en líneas generales.
Goles: Minuto 25. Falta que saca 

Tomás, se le escapa al portero y 
Jesús logra el 1-0. Minuto 53, 2-0. 
Jugada personal impecable de To
más, que cede a Chiquero para que 
éste logre el segundo tanto. Minuto 
65, 3-0. Pase magistral en profun
didad de Tomás sobre Manzano, 
que bate al meta visitante.

Comentario: Comenzó el Gamo
nal jugando bastante mal, puesto 
que se dedicaron a jugar con la 
boca. ¿Al fútbol se juega con los 
pies? Esta era la pregunta que me 
hacía viendo el primer tiempo, 
aunque parte de culpa la tuvo cier
to pequeño sector del público, que 
puso nervioso algún jugador, en 
parte disculpable; pero no es dis
culpable que lo haga un directivo.

En la segunda parte el Gamonal 
salió algo más centrado y no tuvo 
ninguna dificultad en deshacerse 
de un equipo que evidentemente y 
en teoría es inferior al equipo local. 
Y que las únicas dificultades que 
opusieron fue en el primer tiempo, 
por lo que ya hemos apuntado.

En resumen, un partido que no 
debió crear problemas para el 
equipo local —y así fue deportiva
mente—, pero que incomprensi
blemente el .público local y sus ju
gadores sin ningún motivo compli
caron.

Carlos GÓMEZ

Partido de máxima rivalidad, ju
gado en Numancia. con mucho pú
blico, la mayoría era de Yuncos, 
aunque el partido se jugaba en Nu
mancia.

Resaltado: Numancia, 1; Yun- 
cos, 2.

Numancia: Cerros, Becerra, To- 
ribio II, Che, Motoya, Toribio I, 
Mane, Juanma, Pintado, Isidro y 
Ginés.

Yuncos: Agustín, Aniceto, Pablo, 
Fernando, Alberto, Miguel (Gar
cía), Pirri, Aparicio, Julio, Navarro 
(Pepe) y Gandí. Nos parece que ha 
sido uno de los mejores partidos 
jugados por el Yuncos fuera de su 
feudo, aunque en el minuto 22 fue 
sorprendido por el gol del Numan
cia. que vino de una jugada por la 
derecha de Isidro, que penetra en 
el área ante la pasividad de la de
fensa y marca.

linos minutos antes, el Yuncos 
se quedó sin su jugador Aparicio, 
al ser expulsado por intento de 
agresión a Mañé, ya que este juga
dor le habla insultado gravemente. 
Este.contratiempo no fue obstácu
lo para el Yuncos, que reacciona 
bien y empata el partido en el mi
nuto cuarenta, en una jugada he
cha desde el centro del campo, con 
páse largo a Gandí, que se deshace 
con facilidad del mareaje de Mon- 
toya, disparando sobre la marcha. 
Rechaza Cerros y Julio marca.

El mismo Julio conseguiría la 
victoria visitante, tras uno de los 

muchos contraataques de Gandí, 
remantando de cabeza.

AGUADO-JIMENEZ

At. Escalona, 1; Magán. 1
At. Escalona: Angel, Fernando, 

Santi, Sixto, Pablo, Monzón II, Isi
doro, Juanfra, José Antonio, Josi- 
to, Marcial.

Magán: Antero, Valle, Burgos, 
Mariano, Villa. Valeriano, Martín, 
Aguado, Pedro, Angel, Miguel.

Arbitro: Señor García Rubio. 
Una actuación mediocre, con un fa
llo garrafal al pitar un penalty, fal
tando unos minutos para finalizar 
el encuentro, inexistente.

Un positivo ha volado del feudo 
del At. Escalona.

Faltando cinco minutos para fi
nalizar el encuentro, un delantero 
visitante (José) hace un contraata
que, penetra en el área , le entra 
Fernando, que no llegó a tocar ni el 
balón ni al jugador, el delantero 
visitante, al ver que pierde el ba
lón, se tira al suelo para provocar 
el penalty, el árbitro, inocentemen
te, cae en la trampa y señala la 
pena máxima, totalmente inexis
tente. De esta forma sube el mar
cador al 0-1.

Isidro RODRIGUEZ 
MAQUEDA

GRUPO XVI

Ante Los Hinojosos, 
el Almaguer dejó escapar 
los dos puntos (0-2) Así va la Liga

Primera Preferente Masculina

Todos los equipos toledanos volvieron a perder

Campo: La Salle. Terreno de 
juego muy embarrado a consecuen
cia de las lluvias caídas en los últi
mos días. Temperatura gélida y, 
por tanto, muy poco público pre
senció el encuentro. La taquilla as
cendió a 8.000 pesetas. Resultado: 
Almaguer, 0; Los Hinojosos, 2.

Almaguer: Chele, Motero, Lo- 
minchar, Jesús, Isidoro, José Luis, 
Vicente, Masena, Pablo, Benito, 
Ramiro.

Los Hinojosos: Alejandro, Ah- 
drés, Ramón, Julián, José, Teodo
ro, Julián II, Francisco, Donato, 
José Antonio, Juan.

Arbitro: Manuel Martín. Tuvo 
una actuación regular.

Goles e incidencias: 0-1, minuto 
20 de partido; la defensa intenta el 
fuera de juego, quedando Donato 
en claro fuera de juego. El árbitro 
no vio la anomalía y el tanto subió 
al marcador. 0-2, minuto 35 del se

.______ Balonmano, Liga provincial

La UD Torrijeña, actual 
campeón, perdió en casa

1.- CATEGORIA MASCULINA 
GRUPO A 

Resultados
Torrijos, 16; FAT, 19.
Careos, 19; Transp. Cepeda, 10.
C. Infantes, 14; A. Alcázar, 35.

Clasificaciones
.J. G. E. P. Ptos.

A. Alcázar-Iber. ..1100 2
Cercos (Esquiv.) .110 0 2
BM FAT............ 110 0 2
UD Torrijeña ..... 10 0 1 0
Transp. Cepeda ..1001 0
C. Infantes .........  10 0 1 0
D GRUPO B
Resultados

S. Soliss, 21; Asland, 18.
D. Marathón, 31; SD Ocaña, 17.
B. Villacañas, 14; D. Yuncos, 19.

Clasificaciones
__ _____________ J, G. E. P. Ptos.
U- Marathón ...... 110 0 2
O- Yuncos.......... 110 0 2
«• boliss.............. 110 0 2
2sl“td ................. I 0 o 1 0
“• Villacañas..... 10 0 1 0
ou Ocaña........... 10 0 1 0 

gundo período; nuevo gol de los 
conquenses. Juan roba un balón a 
la defensa corraleña y de tiro cru
zado y por bajo bate al portero 
Chele.

El Almaguer jugó un partido por 
debajo del rendimiento que últi
mamente tiene. No obstante, hay 
que reconocer que los conquenses 
ha sido uno de los mejores equipos 
que han pasado por aquí, con gente 
ya muy veterana y un equipo muy 
conjuntado. El portero de Los Hi
nojosos realizó cuatro o cinco para
das espléndidas con marchamo de 
gol. Podemos afirmar, sin duda, 
que fue la auténtica figura del en
cuentro. El Almaguer, con tres par
tidos menos jugados, debe remon
tar puestos en la tabla hasta si
tuarse en los primeros lugares de 
ésta.

Carlos MARTIN-FUERTES

JUVENILES MASCULINOS 
Resultados

UD Torrijos, 15; BM FAT, 7.
Cercos, 17; INEI, 18.
C. Infantes, 7; A. Alcázar, 16.

Clasificaciones
J. G. E. P. Ptos.

A. Alcázar-Iber ... 
UD. Torrijeña .... 
INEI...................
Cercos .................
BM FAT............
C. Infantes.........

110 0 2
110 0 2
110 0 2
1. 0 0 1 0
10 0 1 0
10 0 1 0

JUVENILES FEMENINOS 
Resultados

Joma-Evangelista-Vedruna (★).
Yuncidlos, 4; INEI, 19.
C. Infantes, 1; A. Alcázar, ló.
(★) Encuentro aplazado al día 

8-12-82.
Clasificaciones

J. G E. P. Ptos.

A. Alcázar-Iber. ..1100 2
INEI .................... 110 0 2
Yuncidlos........... 10 0 1 0
C. Infantes......... 100 1 0
Joma-Evangelis. 0 0 0 0 0
BM Vedruna..... 0 0 0 0 0

' Sólo el Pitman-Poligono, en Guadalajara, lo puso más difícil

Grupo I
Resultados

B. Talavera, 64; Fátima, 86.
Calasancio, 71; EISA,-56.
Pinto, 71; Caldeiro? 86.-
SS. Reyes, 57; La Salle, 83.
B. Madrid, 61; Banesto, 52.
S. Velázquez, 69; Pdaristas, 87.

Clasificación
J G E P Ptos.

Calasancio ......... 9 7 0 2 14
Fátima ............... 9 7 0 2 14
Pilaristas ........... 8 5 12 11
Caldeiro ............. 8 5 0 3 10
La Salle ............. 9 5 0 4 10
EISA .................. 6 4 11 9
Banesto .............. 9 4 14 9
B. Talavera ....... 8 4 0 4 8
Pinto .................. 9 4 0 5 8
B. Madrid ......... 9 3 15 7
S. Velázquez .... 9 10 8 2
SS. Reyes .......... 9 0 0 9 0

Grupo II
Resultados

Torrejón, 74; P. Polígono, 66.
P. Cataluña, 90; Guadalajara, 

79.
C. La Estrella, 74; Cofamco, 

60.
Occidental, 46; C. Loyola, 76.
Ciencias-Gredos Gilmar (X).
A. Agher-El Pardo (X).
(X) Estos encuentros no se co

noce el resultado al no haber 
aportado las actas a la Federa
ción.

Clasificación
J G E P Ptos.

C. La Estrella .. 
Torrejón...........
P. Cataluña.....
C. Loyola.........
Guadalajara.....
El Pardo..........
Cofamco ...........
Gredos Gilmar . 
Occidental .......
A. Agher..........
Pitman Políg. .. 
Ciencias ...........

9 9 0 0 18
9 8 0 1 16
9 7 0 2 14
9 6 0 3 12
9 5 0 4 10
9 4 0 5 8
9 4 0 5 8
7 .2 0 5 4
8 2 0 6 4
8 2 0 6 -i
8 í 0 7 2
8 10 7 2

Sorpresas en el grupo I, donde 
aparte de la primera derrote del 
EISA, ante el provisional líder 
Calasancio, se ha producido la 
victoria a domicilio del Caldeiro, 

muy fuerte en los últimos parti
dos, y la del B. Madrid en su 
cancha ante el Banesto, equipo 
que había subido bastante últi
mamente.

En el grupo segundo, resulta
dos normales, destacando el en
frentamiento P. Catalu
ña—Guadalajara, que reportó un 
importante triunfo para los loca
les.

S VELAZQUEZ. 69;
PILARISTAS. 87 (33-471

Cancha: Pabellón municipal 
cubierto. Con abundante barro 
en la cancha, motivado por el es
tado lamentable de los alrededo
res del recinto deportivo.

S. Velázquez. 69 (33 y 36)
Quince tiros libres convertidos 

(7 y 8) de treinta lanzados. Vein
tisiete canastas en juego. Veinti
dós faltas personales y ningún 
eliminado.

Jugaron: Carrero (10), Escalo
na II (15), Escalona I (13), Herre
ro (4) y Ballesteros (9) —equipo 
inicial—, Viñuales, Pastrana, Osi 
(10), Espada (6), Ruano (2) e Iz
quierdo.

Pilaristas, 87 (47 y 40)
Nueve tiros libres convertidos 

de veinticinco lanzados. Treinta 
y nueve canastas en juego. Vein- 
tiAñs fallas, nersnnales v elimina
do Mármol (min. 27).

Jugaron: Caminero (9), Fer
nández (12), Mármol (4), Correa 
(2) y Menéndez (26) —equipo 
inicial—. Orio (18), Castro (10), 
Medina (6).

Arbitros: Señores Davós y Gó
mez Calcerrada. Con bastantes 
errores, particularmente el pri
mero, pero que no tuvieron mu
cha trascendencia dada la clari
dad en el tanteador a favor de los 
madrileños.

Otro encuentro en el que S. 
Velázquez no ha podido hacer 
nada por imponerse a su rival de 
turno, dado el buen hacer de los 
contrarios, con un baloncesto 
práctico, y la poca recuperación 
que parece haber demostrado en 
su juego con relación a otras ac
tuaciones.

El equipo madrileño no tiene 
hombres de mucha altura, pero sí 
con una gran fuerza que les per
mitió dominar‘con todos los re
botes, tanto ofensivos como de

fensivos. El equipo toledano, sin 
ligar muchas jugadas, sólo ofrecía 
la resistencia de los hermanos 
Escalona, que conseguirían 23 de 
los 33 tantos de ese equipo en la 
primera fase, pero que poco po
dían hacer ante la eficacia madri
leña, máxime cuando sus alas 
Menéndez y Orio fueron encon
trando su sitio en la cancha y 
anotando canasta tras canasta 
hasta convertirse en los máximos 
anotadores del encuentro. El rit
mo lo marcaban los madrileños, y 
aunque los del Velázquez cam
biaron de base repetidamente no 
lograban imponer el suyo.

'En la segunda fase, más relaja
da, ante las diferencias en el tan
teador, los toledanos, hicieron ju
gadas más vistosas, pero sin que 
pudieran acercarse al marcador 
salvo en los primeros minutos, a 
partir de ahí, con la baja en el 
juego de los Escalona, todo se li
mitó a acciones individuales de 
Ballesteros y de Osi, que no lo
graron remontar las diferencias.

TORREJON, 74;
GIN PITMAN, 66

Gin Pitman: Suárez (7), Javier 
(—), Valero (—), Villoría (13), 
Pradillo (5), Serrano (27), S. Ma
riscal (10), Rabadán (—) y Medi- . 
na (4).

Torrejón: Blanco (4), Navarro 
(4), Blanco II (9), Hernández (5), 
Antonaya (27), Gutiérrez (12), 
LizarazU (8), Gorgues (2) y Be
rrocal (2).

Difícil compromiso en la Liga 
de la Preferente el que enfronta
ba el Gin Pitman con su visita al 
equipo de Torrejón, segundo cla
sificado, tras haber perdido sólo 
un partido en el transcurso de la 
competición.

Muchas fueron las personas 
que presenciaron en la mañana 
del domingo este encuentro, don
de el equipo toledano Gin Pit
man partía como víctima, pero 
que a lo largo de todo el encuen
tro puso difíciles las cosas al 
equipo local, estando a punto de 
dar la sorpresa.

No podemos destacar a ningún 
jugador toledano: todos estuvie
ron a gran altura, con mucha ilu
sión, luchando a tope todos du
rante los cuarenta minutos. Se
rrano quizá pueda ser el más des
tacado, por sus 27 tantos.
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En el Ministerio
de Administraciones Públicas

Francisco Ramos, 
posible subsecretario

En los próximos días puede co
nocerse el_ nombramiento de Eran- 
cisco Ramos Fernández Torrecilla 
para un importante puesto en el 
Ministerio de Administraciones 
Públicas, seguramente ron catego
ría de subsecretario. Como se sabe, 
este Ministerio estará encabezado 
por Javier Moscoso, miembro del 
partido de Fernández Ordóñez.

El diputado socialista por Tole
do Francisco Ramos se muestra 
reacio a hacer declaraciones a la 
prensa sobre su posible designa
ción para un importante cometido 
en el Gobierno de Felipe González. 
A VA de Toledo ha argumentado 
que no sabe nada, manifestando 
incluso que ..como comprenderás, 
yo soy el primer interesado en sa
ber si voy a ser nombrado algo o 
no». En lo que sí era más claro el 
señor Ramos, del que incluso llegó 
a hablarse como ministrable, es en 
la entrada definitiva de Alfonso 
Guerra en el Gobierno. Y no es que 
él sea «guerrillista», sino que su ale
gría por esta determinación nace 
de una confianza en que el vicepre
sidente futuro sea capaz de hacer 
cumplir los planes preparados para 
reformar la Administración por 
dentro. «En la reforma de la Admi
nistración hemos trabajado duran
te meses anteriores varias perso
nas, entre ellas Alfonso Guerra, 
Joaquín Almunia, Prat y yo mis
mo. A nadie se le oculta que Gue
rra era un poco impulsor de todo 
esto, y desde luego al estar en el 
Gobierno pienso que hará todo lo 
posible para que se apliquen las 
ideas pensadas sobre los cambios 
en la Administración funcionarial», 
nos decía Francisco Ramos. .

Francisco Ramos, posible sub
secretario del Ministerio de 

Administraciones Públicas

El señor Ramos considera que 
hay una serie de medidas de urgen
te aplicación y revisión relaciona
das con la Administración, como 
es, por ejemplo, el examen de la 
retribución de los funcionarios pa
ra el año que viene, y ya estamos 
en diciembre. Pero como no está 
confirmado en el cargo de subse
cretario del Ministerio de Admi
nistraciones Públicas, con funcio
nes potenciadas más aún al no ser 
el ministro miembro del PSOE y al 
irse a aplicar los esquemas socialis
tas, se abstiene de declararnos los 
planes de inmediata aplicación.

Continúa el conflicto en el Colegio de Abogados

Los disidentes piden al Consejo de Abogacía 
que no prorrogue el mandato
Uno de los miembros de la Junta de gobierno ha presentado su dimisión irrevocable

El conflicto surgido en el Colegio de Abogados de Toledo se 
mantiene en un punto álgido. Un importante grupo de colegiados 
se reunió en la cafetería Manila de esta ciudad, como anunciába
mos ayer, adoptando una serie de acuerdos importantes que no han 
querido revelarnos «para no echar más leña al fuego», nos decía 
uno de ellos. Por otro lado ha trascendido hasta nosotros la 
dimisión de un miembro de la Junta de gobierno de la institución, 
Bernabé Recio, «aunque la dimisión no está fundamentada 
únicamente en el conflicto que vosotros conocéis», manifestaba a 
YA de Toledo.

| La reunión en la cafetería tole- 
l tl.'ua celebrada por los abogados 
| disidentes con parte de la Junta

de gobierno y el decano del Cole
gio de Abogados duró varias ho
ras. Hubo ausencias notables co
mo la de Agustín Diez, al que no 
hemos podido localizar, pero que 
según nuestras informaciones 
quiere mantenerse al margen de. 
todo este asunto relacionado con 
el proceso electoral y con las ma
niobras para proponer una candi
datura de relevo q los cargos ac
tuales. Como informábamos ayer, 
el acto de conciliación entre 
Agustín Diez y Angel Angulo, 
promovido por este último, acabó 
sin avenencia. Sí hubo acuerdos, 
importantes, en la asamblea pa
ralela de los abogados disidentes, 
pero, sin embargo, excusaron ha
cer declaraciones sobre el conte
nido de los mismos. Uno de los 
promotores de estas reuniones, 
Carlos del Río, comunicaba ayer 
a YA de Toledo el pacto de silen
cio, aunque, eso sí, nos decía que 
el ambiente está muy cargado y 
no se sabe cómo acabará. Quizá 
la actitud de no hacer llegar los 
acuerdos a la prensa forme parte 
de una estrategia para no dar 
ventaja a la otra parte respecto a 

las maniobras electorales que los 
próximos días piensan dar. No 
obstante, este diario ha podido 
saber que en la asamblea se exa
minó la candidatura que piensan 
presentar para las próximas elec
ciones, en la que figura como as
pirante al decanato la letrada 
Carmen Conde, esposa de uno de 
los miembros de la Junta de go
bierno saliente, Juanjo Sánchez 
Zaragoza. Se vieron las medidas a 
adoptar contra el acuerdo de la 
Junta de gobierno actual prorro
gando durante un año el manda
to del decano del Colegio. Se hizo 
un balance de la situación creada 
con los decretos del alcalde orde
nando la paralización de- las 
obras donde se instalará el nuevo 
colegio. Y sobre la posible inau
guración del inmueble el próximo 
12 de diciembre se consideró la 
asistencia o no a este acto por 
parte de los abogados disconfor
mes con la adquisición de los lo
cales.

Dimisión de Bernabé Recio

Lo que está claro es que este 
grupo de abogados va a presentar 
directamente al Consejo General 
de Abogacía, que preside en Ma

drid Antonio Pedrol Ríus, una 
solicitud para que no autorice la 
prórroga pedida. Por el momen
to, es seguro que los cargos a ele
gir el 30 de diciembre son los si
guientes: diputado primero y ter
cero, secretario y bibliotecario. 
En la actualidad, los dos últimos 
puestos están prácticamente va
cantes. El secretario actual fue 
amenazado en su día con la aper
tura de un expediente. El encar
gado de la biblioteca, Bernabé 
Recio, presentó su dimisión irre
vocable en la última Junta de go
bierno, celebrada hace dos o tres 
días. Puestos al habla con Berna
bé Recio nos decía, entre otras 
cosas, lo siguiente: «Mi dimisión 
no tiene fundamento único en la 
situación de conflicto actual del 
Colegio de gobierno. Mi manda
to, por otro lado, finaliza en el 
próximo mes de diciembre y he 
creído oportuno presentar ya la 
dimisión. Es posible que pudiera 
prorrogarse mi mandato, pero no 
quiero continuar. El Colegio de 
gobierno tiene funciones”más ele
vadas que preocuparse en quién 
va a ganar, en seguir o no seguir.» 
En otros ambientes se ha rumo
reado que la dimisión del letrado 
Recio estaba muy en relación con 
una posible incompatibilidad de 
caracteres con otros miembros de 
la Junta, pero sobre esto no quiso 
hablar al considerarlo un tema 
delicado y, sobre todo, para pu
blicarlo. La actual Junta está 
compuesta por los siguientes se
ñores: Antonio Virtudes, Angel 
Angulo, Juan Sánchez Zaragoza, 
Antonio Barbé, Curro Calvo, 
Bernabé Recio (dimitido).

Fijado el traspaso de poderes: 
El 18, asamblea regional 
y elección del nuevo presidente
La toma de posesión podría celebrarse el 

26 de diciembre
Gonzalo Payo, presidente de la Junta autonómica, y José María 

Gómez, secretario regional del PSOE, celebraron en la mañana de ayer 
una reunión para fijar el calendario de transmisión de poderes del 
actual Gobierno centrista a uno nuevo socialista. El próximo 18 de 
diciembre, como anunciara YA de Toledo la semana pasada, se forma
rá la asamblea regional con el nuevo equilibrio de fuerzas resultantes 
del 28 de octubre. En esta sesión se nombrarán legalmcnte los nuevos 
presidentes de la Junta y de la asamblea.

De confirmarse dejará de ser presidente de la Caja

La reunión de ayer se celebró en 
un clima de perfecto entendimien
to entre las dos partes, según co
mentaba a YA de Toledo José Ma
ría Gómez. El objetivo era fijar la 
fecha de transmisión de poderes y 
hubo un acuerdo decisivo. La 
asamblea constituyente, como de
cíamos, se reunirá el próximo 18 de 
diciembre, con la siguiente compo
sición: 28 miembros del PSOE y 13 
de AP. Por la mañana se procederá 
a la elección del presidente de la 
asamblea, en sustitución del cen
trista Angel Alvaro, que ya ha pre
sentado la dimisión. Con anteriori
dad se dará lectura a un escrito de 
Gonzalo Payo, en el que hará una 
exposición de los motivos por los 
que abandona la presidencia de la 
Junta y por los que UCD renuncia 

_al Gobierno autonómico. La sesiém 
continuará por la tarde. El grupo 
mayoritario, el PSOE. propondrá 
un candidato, y tras la lectura de 
su programa Gobierno, se procede
rá a la elección, siendo elegido el 
candidato socialista, pues, tienen 
mayoría absoluta. Con posteriori
dad a esta fecha saldrá publicado 
el nombramiento del nuevo presi
dente en el «Boletín Oficial del Es
tado», y unos días después el susti
tuto de Payo dará a conocer el nue
vo Gobierno, que será monocolor.

El actual presidente de la Junta 
solicitará, mediante una carta al 
secretario regional del PSOE y al 
presidente regional de AP, José 
María Gómez y Arturo García Ti
zón, respectivamente, los nombres 

de los parlamentarios que repre
sentarán a estos respectivos parti
dos en la asamblea constituyente 
(Cortes de Castilla-La Mancha). 
La intención del partido mayorita
rio, el PSOE, es entregarlos en tres 
o cuatro días, y parece cierto que 
AP será diligente en la misma ope
ración. Así, el día 9, como muy tar
de, Gonzalo Payo enviará una con
vocatoria nominal para el día 18 de 
diciembre a los 41 parlamentarios 
que les notifiquen los anteriores 
partidos, 28 del PSOE y 13 de AP. 
Como se recordará, para poder ser 
parlamentario en la asamblea es 
preciso tener categoría de concejal 
o diputado o senador: ps decir, ser 
cargo electo.

José María Gómez manifestaba 
ayer por la tarde a YA de Toledo, 
momentos después de entrevistar
se con Payo, que se iba a entrevis
tar en Madrid con Arturo García 
Tizón para exponerle el acuerdo 
habido, y que no creía que hubiera 
oposición en las fechas concreta
das, «pues tanto a AP como el 
PSOE deseamos que el traspaso de 
poderes se culmine ya de una vez». 
Al preguntarle si todos los miem
bros de la asamblea saliente ha
bían entregado a Payo su dimisión, 
manifestó que no sabía nada por
que no se lo había preguntado al 
presidente, pero que tampoco le 
preocupaba el asunto, pues carecía 
de importancia. «El mismo presi
dente de la asamblea, Angel Alva
ro, ha presentado la dimisión», de
cía José María Gómez.

Martín Chaves presenta su dimisión 
como concejal por motivos profesionales
Martín Chaves es presidente de la Comisión de 
Hacienda y Personal del Ayuntamiento de Toledo 
y presidente de Hacienda en la Diputación 

Provincial
José Manuel Martín Chaves, 

concejal de UCD en el Ayunta
miento de Toledo, ha presentado 
la dimisión al alcalde. Juan Ignacio 
de Mesa. El señor Martín Chaves 
confirmó la noticia a YA de Tole
do, exponiendo que se debía a mo
tivos profesionales, con lo cual no 
se descarta un posible traslado de 
éste, ya que es funcionario del Mi
nisterio de Hacienda. Concreta
mente, ocupa el cargo de interven
tor en la Delegación de Hacienda 
de Toledo.

La noticia ha sorprendido en to
dos los medios, incluso en su pro
pio partido. Hay que . tener en 
cuenta que no se trata de la dimi
sión de un simple concejal. El se
ñor Martín Chaves si cesa en el 
cargo, automáticamente renuncia a 
su categoría de diputado provincial 
y. por tanto, deberá abandonar la 
presidencia de la Caja de Ahorro 
Provincial de Toledo. Juan Mole- 
ro. director gerente de la entidad? 
manifestaba a nuestro diario que 
no sabía nada del asunto, y de con
firmarse la dimisión de Martín 
Chaves lo sentiría como Caja, dijo 
el señor Molero.

Martín Chaves es presidente de 
la Comisión de Hacienda y Perso
nal en el Ayuntamiento de Toledo, 
y presidente de Hacienda en la Di
putación Provincial de Toledo. Pa
rece claro que si este concejal ha 
presentado formalmente su renun
cia a la concejalía a Juan Ignacio 
de Mesa, amigo personal de él 
—entre otras cosas, viven en el 
mismo edificio—, es porque no ca
be duda de que deberá aceptársela, 
sobre todo si trata de motivos pro
fesionales. La salida del Ayunta
miento de Martín Chaves produci

rá un vacío importante en el grupo 
centrista por dos razones: primero, 
porque no puede ser sustituido ya 
por el siguiente en la lista, al haber 
acabado el plazo de cambios ante 

SE TRASPASA 
LOCAL COMERCIAL
situado en el centro de TOLEDO, a unos 50 metros de la 
plaza de Zocodover. Superficie total, 50 m? en planta, 
disponiendo de sótano de 20 m?. Dotado de sistemas de 
seguridad ANTIRROBO. Ideal para oficinas de seguro, 

gestoría, despacho'profesional, etc.

Precio del traspaso: 
1.000.000 de pesetas

Los interesados pueden dirigirse a

TELEFONO 22 17 17 de TOLEDO
o por escrito al

APARTADO 167 de TOLEDO

la proximidad de las elecciones 
municipales, y segundo, porque el 
grupo centrista en el Ayuntamien
to no está sobrado de hombres vá
lidos, como es el caso de José Ma
nuel Martín Chaves. Parece, pues, 
lógico pensar que si el señor Mar
tín Chaves se ha decidido a irse del 
Ayuntamiento será por un motivo 
muy importante e irreversible, por
que si no no dejaría en tal aprieto 
a su amigo Juan Ignacio de Mesa.
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Falsa alarma 
de incendio 
forestal 
en Santa Bárbara

Una falsa alarma de incendio fo
restal se produjo a las nueve y 
cuarto de la mañana de ayer en el 
conocido barrio de Santa Bárbara 
de nuestra capital. Tras presentar
se los bomberos en el lugar del su
puesto siniestro »e descubrió que el 
humo que había alertado a los ve
cinos del barrio se debía a que una 
brigada de trabajadores de ICONA 
estaban realizando la poda de los 
pinos existentes en dicha zona y a 
la vez estaban quemando algunas 
de las ramas que cortaban para 
combatir el fuerte frío que durante 
toda.la mañana de ayer asoló nues
tra ciudad.

tn d palacio de Benacazón

Pilar Osset inauguró 
su primera 
exposición de pintura

.Pilar Osset ha inaugurado su 
primera exposición pictórica. En la 
misma destaca una particularidad 
en su temática: las copias, los re
tratos, los paisajes y las flores. La 
muestra del palacio de Benacazón 
presenta un total de 36 óleos. Mo
mentos antes de que se inaugurase 
la exposión mantuvimos la siguien
te entrevista con la autora:

—¿A qué se debe esta variedad 
en sus cuadfps?

. —Yo no había practicado la pin
tura de copia hasta que llegué a 
Toledo. Hace de esto veintitrés 
años, yo procedía de Galicia, y al 
llegar aquí contemple los cuadros 
del Greco, así como otros del patri
monio toledano, y decidí copiarlos 
por una razón muy sencilla: o lo 
hacía, o los robaba para poder con
templarlos en mi casa.

—Nos ha comentado que llegó a 
Toledo bace tiempo, ¿qué diferen
cias ba encontrado entre pintar en 
Galicia y hacerlo aquí?

—La gran diferencia estriba en 
las variedades existentes entre la 
luz de ambas regiones de España, 
esto se nota e influye en la pintura.

—Esta es la primera exposición 
que realiza, ¿cuánto tiempo le ha 
llevado prepararla?

—En primer lugar, tengo que 
matizar que se trata de un tiempo 
indefinido. Yo tengo muchos pro
blemas para pintar debido a que 
no tengo un amplio estudio y mu
chas veces tengo que pintar en el 
comedor de mi casa. Centrándonos 
en la exposición, al ser la primera, 
en ella hay cosas antiguas y cosas 
más nuevas, por lo que es difícil 
responder a lo que me pregunta.

—¿Qué diferencias existen entre 
las copias y las obras creadas por 
usted?

—Hacer copias es muy difícil, 
tienes que tener mucho cuidado 
con cada pincelada y sacar bien' los 
colores. Por el contrario, las obras 
que tu creas son más libres y, por 
lo tanto, te permiten expresarte 
mejor.

—¿Qué espera usted de esta ex
posición, la primera que realiza?
' —En realidad ya he expuesto 

otra vez colectivamente con mis 
compañeros de la escuela de artes. 
Sin embargo, ahora siento una 
gran interrogación. Sobre todo, me 
gustaría que la gente no me consi
derase una copista. Lo que más me 
gusta es realizar retratos, mi estilo 
es de corte clásico, pero no relami
do. En cuanto a lo que espero de la 
exposición.que inauguro es sobre 
todo darme a conocer. Espero que 
esto me ayude para mis posteriores 
proyectos de dedicarme a enseñar 
a pintar, y es que a mí me gusta 
probarlo todo en pintura.

ALQUILO PISO 
ZONA 

ZOCODOVER
para oficina o vivienda 

21 29 59 - (91)218 30 41

Adiós a la vieja alcancía

Por 2.000 pesetas puede alquilar una.caja 
de seguridad en una entidad bancaria
Su uso está cada vez más en boga. El sistema es ideal para guardar los objetos de valor que tenemos 

en casa j’ siempre tememos que nos sean robados
■ Ante la ola de atracos sufrida por las viviendas españolas, las casas 
dedicadas a la instalación de puertas de seguridad hicieron su 
«agosto». A pesar de la fortificación, las joyas y el dinero seguían 
guardadas en el fondo del armario o de la mesita de noche. Pero «los 
reventadores» de pisos aprenden nuevas técnicas y a un*  buen 
«espadista» no hay puerta que se resista. Guardar los objetos de valor 
en una cámara acorazada, no es sólo patrimonio de los millonarios de 
las películas de la «tele». En Toledo también se pueden alquilar estas 
cajas de seguridad particulares.

Para realizar este reportaje he
mos partido de dos opciones dife
rentes; por un lado, la qtfe ofrece la 
Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. por otra, la del Banco de Bilbao 
como una entidad bancaria. Desde 
luego estas cajas de seguridad exis
ten en más bancos, pero con ellas 
creemos representar a todos.

Indudablemente hay en nues
tros hogares objetos de valor que 
casi siempre nos tienen sobresalta
dos por temor a un asalto. Un mu
ro de hormigón armado con una 
resistencia de 200 kilos por centí
metro cuadrado es sin duda una 
buena protección. Estas caracterís
ticas técnicas son las que presen
tan las cajas de seguridad de la 
Caja de Ahorro. En esta entidad 
hay un total de 956 al servicio de 
sus clientes, de ellas solamente se 
encuentran ocupadas el 30 por 100, 
aproximadamente. Por su parte, en 
el Banco de Bilbao nos manifesta
ron que el número de las que dis
ponían se había quedado pequeño 
para los toledanos y habían tenido 
que ampliarlas, sin embargo, no 
nos facilitaron el número de cajas 
de alquiler por razones de seguri
dad.

En las dos entidades las cajas 
presentan tres tamaños para que 
se pueda elegir. Los tres, en las dos 
entidades, se nos han definido co
mo pequeñas, medianas y grandes. 
Lógicamente el mayor número de 
existentes corresponde a las pe
queñas. Los precios también va
rían en función del terreno que se 
«alquila» al que tiene' algo que 
guardar. En la Caja de Ahorro los 
precios de alquiler anuales oscilan 
entre las 1.000 y las 3.700 pesetas, 
mientras que en el Banco de Bil

San Juan: «En el asunto de la calle Real.
si me hubiera encargado, habría llegado al fondo»

El concejal socialista Daniel San Juan, ex delegado 
de Jardines, está indignado. Su estado de ánimo viene 
provocado por una información aparecida en estas pá
ginas, en la que dábamos cuenta de que había presenta
do su dimisión como juez instructor del expediente de 
la calle Real. «Pero es que yo creía que había dejado

La historia, según nos ha conta
do el concejal socialista, es la si
guiente: en enero de 1982 se descu
bre el sucio y flagrante caso de los 
derribos en la calle Real promovi
dos, cómo no, por la famosa San- 
tiaga Camino. Hay que buscar un 
concejal que se encargue de la ela
boración del expediente sobre el 
asunto para determinar las respon
sabilidades y proceder contra los 
culpables. El alcalde encarga el ca
so al socialista Martín Macho, que 
dimite en unos días, depués de ha
ber hablado con su partido. El 4 de 
febrero, otro compañero de su par
tido, Daniel San Juan, recibe una 
llamada del señor De Mesa y le 
dice que habían celebrado un sor
teó entre los concejales a. quienes 
no se les había encargado ser juez 
instructor jamás y salió el referido 
San Juan. «Yo le pregunté que 
quiénes habían estado en el sorteo 
y el alcalde no me contestó. Pero 
después le dijo a Eladio Luján que 
en el sorteo únicamente había esta
do presente el propio alcalde», nos 
decía Daniel San Juan. Este, des
pués de reunirse con su partido,
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bao varían desde las 2.000 a las 
6.000 pesetas. Como se aprecia, las 
cantidades son bastante inferiores, 
a lo que «a priori» se podría pensar 
sobre este sofisticado sistema de 
seguridad. Indudablemente, para 
las personas que disponen de obje
tos valiosos en sus hogares estos 
alquileres pueden resultar casi al 
mismo precio que cualquier seguro 
contra robo.

Su uso, en auge
De las dos entidades que hemos 

elegido para nuestro trabajo, la 
primera que dispuso de este servi
cio para los toledanos fue el Banco 
He Bilbao, que lo hizo al inaugurar 
su nuevo edificio, en la calle del 
Comercio, en el año 1972. Por su 
parte, la Caja inauguró sus presta
ciones en el 79t

Desde esos momentos su uso es- . 
tá en auge. Ya nos hacíamos eco de 
la necesidad que ha tenido el Ban
co de Bilbao de aumentar el núme
ro de sus cajas de alquiler. Por su 
parte, en la Caja, a pesar de que 
solamente están ocupadas el 30 por 
100, también nos manifestaron que 
se están interesando bastantes per
sonas sobre el tema. En este senti
do, Ignacio García del Moral, en
cargado del tema de las cajas de 
alquiler de la Caja de Ahorro, nos 
manifestaba que no podemos olvL 
dar que esto es un servicio bastan
te nuevo que se presta a los clien
tes de las entidades bancarias. 
Además, el mismo está poco cono
cido a nivel popular y muchas per
sonas piensan que es bastante caro 
alquilar una caja de seguridad. Por 
otra parte, el señor Del Moral nos 
manifestaba que los clientes de la 

decide no aceptar el cargo —«aun
que yo, gustosamente, lo habría 
hecho y, desde luego, hubiera lle
gado al fondo»— y es Luján, por su 
cargo en el partido, el que se encar
ga de decirle al alcalde que su com
pañero no acepta ser juez instruc
tor, porque para eso UCD tiene 
mayoría en el Ayuntamiento y 
asuntos como éste son tarea de 
ellos. Pero cuatro días después de 
esto, San Juan recibe el decreto de 
nombramiento de juez instructor. 
Nueva llamada de Eladio Luján al 
alcalde para decirle que qué pasó, 
y Juan Ignacio de Mesa expresa 
que no le ha dado tiempo a parar el 
trámite burocrático, pero que SI 
asunto no tiene importancia. Y 
desde este momento se abre un in
terregno de ocho meses, en que Da
niel San Júan, según sus propias 
palabras, se considera relevado del 
cometido. En octubre, el concejal 
comunista Urbán, machaconamen
te, pregunta una y otra vez que qué 
pasa con el asunto de la calle Real. 
«Al final, después de preguntársele 
en tres permanentes, el alcalde sale

— Créditos hipotecarios.
— Créditos personales.
— Financiaciones.
— Descuento de papel.
Solucionamos en 48 horas

Teléfono 225025 
TOLEDO

Aspecto del interior de la cámara de cajas de alquiler de la Caja 
de Ahorros. Nadie sabe lo que hay tras cada una de las puerteci- 

tas
Caja son diferentes de los de los 
bancos, por lo que no era de extra
ñar que en estas entidades el servi
cio estuviese más implantado que 
en ellos.

Los días de mayor ajetreo para 
estas cajas de seguridad particular 
se presenta casi siempre en víspe
ras de temporadas vacacionales. 
En estos días se nota una mayor 
trasiego en los clientes debido a 
que aprovechan para dejar en las 
cajas de alquiler los objetos de va
lor que tienen en sus hogares ante 
la prolongada ausencia de sus do
micilios.

La entidad solamente alquila la 
caja

Cuando las dos partes firman el 
correspondiente contrato de alqui
ler de la caja de seguridad, la enti
dad bancaria únicamente alquila la 
caja y la entidad, al no conocer el 
contenido de las mismas, no se ha
ce responsable de lo que hay en su 
interior en caso de un supuesto ro
bo.

En este sentido hay que resaltar 
que las entidades exigen un tipo de 
garantías a las personas que van a

de serlo en febrero de este año. Vamos, en realidad 
nunca lo he sido y ahora explicaré todo detalladamen
te», nos decía el señor San Juan al tiempo que califica
ba como fracaso la gestión del alcalde, Juan Ignacio de 
Mesa, y de todo su equipo, con el que apenas puede 
contar, nos decía San Juan.

con que hay un juez instructor, yo. 
Entonces nos reunimos en el parti
do y decidimos presentar un escri
to, que lo entregamos el 29 de oc
tubre, para que quedara definitiva
mente constancia de esto. Pero yo, 
Daniel San Juan, quiero dejar bien 
claro que jamás pensé que me te
nían encargado eTexpediente de la 
calle Real, ponqué confié en la 
palabra que el alcalde nos dio a 
Eladio Luján y a mí», manifestaba 
el referido concejal socialista. 
Aprovechaba, al tiempo, para in
formarnos de una entrevista que 
tuvieron los tres hace poco, en la 
que el alcalde reconoció que, por 
diferentes causas, no podía encar
garles el tema de la calle Real a 
seis concejales de su partido: Gon
zalo Payo, Fernández Gaitán, Ma- 
ribel Buendía, Pina, Angel Rosa y 
García Toledano. «Y es que el al
calde ha fracasado lo mismo que su 
equipo, con el que no puede con
tar», nos decía San Juan repitiendo 
las palabras que le había expuesto 
días atrás al propio Juan Ignacio 
de Mesa.
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alquilar la caja, ante la eventuali
dad bien de que en la misma se 
puedan guardar explosivos o bien 
el interesado pueda acusar al pro
pietario de que le han sido sustraí
dos parte de los objetos que exis
ten en su interior. Por lo general, 
las cajas no se alquilan al primero 
que lo solicita, sino únicamente a 
personas de confianza o clientes 
conocidos de la entidad.

El sistema clásico de alquiler su
pone la entrega de una llave para 
el arrendatario y otra que se queda 
en póder del banco. Para abrir la 
caja es preciso que se haga con dos 
llaves, aunque una vez abierta el 
empleado de la entidad abandona 
al cliente y éste se queda solo en 
una habitación separada, donde 
puede introducir o sacar lo que 
quiera de su interior con completa 
discreción. Igualmente existe la 
posibilidad de que las cajas sean 
alquiladas por más de una persona, 
bien en la modalidad de «conjunta» 
o bien «indistintamente». En la pri
mera de ellas'hacen falta que estén 
todos los titulares presentes para 
abrir la caja; en la segunda, cual» 
quiera de ellos la puede abrir.

YA de Toledo 
agradece 
las numerosas 
felicitaciones 
recibidas

Con motivo de nuestro se
gundo aniversario hemos reci
bido numerosas llamadas y feli
citaciones por nuestra labor in
formativa. ('orno agradecimien
to a todas ellas queremos 
destacar que nos han, llegado de 
ios diferentes estamentos socia
les de nuestra provincia. Así, de 
la región nos ha remitido su fe
licitación a nuestra tarea diaria 
el presidente de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha, Gonzalo Payo. En repre
sentación de la provincia 
queremos destacar la felicita
ción recibida de Jesús García 
Cobacho, presidente de la Di
putación Provincial. Igualmen
te nos han llegado muestras de 
cariño de las diferentes direc
ciones y delegaciones provincia
les, lo que equivale a decir de 
los representantes del poder 
central en nuestra provincia. 
Entre éstas se encuentra la del 
delegado del MOPU, Rafael 
Molina.

Por su parte, enumerar las 
que nos han llegado de nuestros 
lectores, suscriptores, así como 
colaboradores y amigos sería 
bastante prolijo. Finalmente, 
también queremos agradecer a 
nuestros compañeros en las la
bores informativas de otros me
dios, como es el caso de Antena 
7, que en la tarde del martes, 
fecha de nuestro segundo ani
versario, nos dedicaron unos 
minutos de su información. A 
todos muchas gracias desde es
tas páginas de YA de Toledo.
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Su aplicación fue aprobada el martes, según propuesta socialista

El alcalde habló de subir 
los impuestos para pagar 
las retribuciones complementarias 
de los funcionarios

Con los votos favorables del PSOE y UCD y los negativos del PCE, 
el pasado martes quedó aprobada la propuesta que el grupo socialista 
presentó al pleno del Ayuntamiento talaverano sobre aplicación del 
real decreto sobre retribuciones complementarias al funcionariado 
municipal. La propuesta socialista, que en opinión del portavoz comu
nista sólo tiene modificaciones mínimas respecto a la que ya quedó 
sobre la mesa en la anterior sesión plenaria, ha solucionado los temas 
que trajeron consigo las diferencias de puntos de vista con UCD, 
descartando el tema de la prolongación de jornada, sustituyéndola por 
la posibilidad de realizar horas extraordinaias cuando éstas sean nece
sarias, y aplicando las subidas en las retribuciones en niveles medios 
y máximos, según la categoría de los funcionarios.

Aparatoso accidente en la nacional Madrid-Badajoz

Al término de la sesión plenaria, 
qne tan sólo duró media hora, 
miembros del comité de empresa, 
preseptes en la misma, señalaron 
que en principio estaban confor
mes con la propuesta aprobada, 
pero <iiie permanecían a la espera 
<le la interpretación que se dé al 
tema ti.- las lloras extraordinarias y 
a lo que debe ser el horario de jor
nada laboral, mostrando, además, 
su disconformidad total con las 
manifestaciones del portavoz socia
lista, Eduardo (Sarcia Gallardo, 
respecto a la intervención del co
mité de personal en la elaboración 
de esta propuesta. En cuanto a 
unas palabras del alcalde, en las 
que señaló que para hacer frente al 
nuevo gasto que supone la aplica
ción de este decreto, habrá que su
bir los impuestos, los miembros del 
comité señalaron que lo único que 
se pretende es echar sobre las es
paldas del comité o de los funcio
narios culpas que no son suyas.

Tras aprobar todos los puntos 
que en el orden del día precedían 
al polémico de las retribuciones 
complementarias para los funcio
narios, excepto el de la integración 
del barrio de Patrocinio en Talaye
ra de la Reina ciudad por no estar 
informado por la comisión de urba
nismo, el pleno pasó a tratar el 
embarazoso asunto, que ya en la 
anterior sesión plenaria extraordi
naria había quedado sobre la mesa 
y que el martes concentró en el 
salón de sesiones a más de cincuen
ta funcionarios que no quisieron 
perderse los debates que el tema 
pudiera generar. Y lo cierto fue 
que de debate, pues poco, por no 
decir nada, ya que como S’A de 
Toledo había podido saber horas 
antes de que el pleno se celebrara, 
UCD y PSOE habían llegado a un 
principio de acuerdo y no iba a 
haber apenas oposición para qué el 
tema saliera adelante y la propues
ta socialista pasase sobradamente 
el listón de la oposició comunista, 
que en esta ocasión se quedó sola.

La propuesta socialista
Eduardo García Gallardo, como 

portavoz socialista, tomó la pala
bra y presentó la propuesta que .su 
grupo realizaba: se había tenido 
conocimiento de que la jornada la
boral de los funcionarios de Admi
nistración civil es de ciento ochen
ta y dos horas mensuales; como 
quiera que los funcionarios del 
Ayuntamiento sólo trabajan trein
ta y cuatro horas y media a la se
mana, el grupo socialista renuncia 
a la prolongación de jomada y es
tabléete que se adoptará el mismo 
horario que viene funcionando 
hasta ahora, si bien, con la condi
ción de que cuando el municipio lo 
necesite, los funcionarios trabaja
rán fuera de su jornada y sólo co
brarán horas extraordinarias cuan
do pasen de las 182 mensuales que 
ya están preestablecidas. Se man
tiene el tema de la posibilidad de 
que un trabajador que esté desa
rrollando una labor superior a 
aquella para la que fue contratado 
pueda solicitar el sueldo corres
pondiente a esa función y, por otra 
parte, se establece dedicación ex
clusiva para todo aquel que la soli
cite, bien entendido que ésta co
menzará a partir del uno de enero 
de 1983 y habrá que solicitarse este 
año.

UCD, que sí; PCE, que no
Esa era, a grandes rasgos, la pro

puesta socialista, a la que, una vez 
presentada por Eduardo García 
Gallardo, que al final señaló que 
ésta se había formulado «después 
de haber oído al comité de perso
nal cuando fue llamado», contestó 
Angel del Valls, de UCD. El señor 
Del Valls se mostró de acuerdo en 
nombre de su grupo con la pro

puesta socialista y pidió que lo que 
sí debería tenerse en cuenta en la 
misma es primar con niveles máxi
mos a los funcionarios con sueldos 
más bajos. Anunció, en fin, el señor 
Del Valls el voto positivo de su 
grupo porque entendía que «en be
neficio de los funcionarios habia 
que darle salida ya». A continua
ción contestó .Julián González Es
teban, por el PCE; el portavoz co
munista dijo que esta propuesta 
que ahora se presentaba no era 
muy diferente a la que ya en su día 
fue rechazada porque se mantenía 
la diferencia en el abanico salarial, 
la dedicación exclusiva voluntaria 
con los peligros que ello supone en 
los puestos técnicos y de responsa
bilidad, sobre todo y porque conti
núa sin haber sido tratada en co
misión de Hacienda ni informada 
por el comité de personal. Anticipó 
el «no» de su grupo y propuso que 
para la aplicación más objetiva de 
este decreto se realice antes un es
tudio pormenorizado de cada pues
to de trabajo, de cada servicio y 
que el propio comité de personal 
intervenga en la propuesta, ade
más de que se reconsidere el tema 
de la dedicación exclusiva, que pa
ra el PCE debería ser obligatoria a 
partir de los técnicos de Adminis
tración general.

El alcalde: Subir los impuestos
Llegó a continuación la inter

vención que el alcalde estaba espe
rando para explicarse conveniente
mente. Bueno, antes ya había in
tervenido en alguna ocasión, pero 
sin demasiado éxito, ya que en una 
ocasión coló un «redució» en lugar 
de «redujo», y en otra se hizo un lío 
con la aritmética y explicando la 
duración de jornada llegó a decir 
que 182 horas mensuales era el 
producto de la- multiplicación de 
34 horas semanales por las 54 se
manas que tiene el año, «comiéndo
se» una división. E intervino a con
tinuación para decir que él se «ha
bía estado ocupando de la aplica
ción de este decreto desae el 
primer momento», que ha estado 
en distintas reuniones de alcaldes 
en las que se ha tratado el tema, 
que «el decreto tiene conocidos fi
nes políticos», que su aplicación re
portará a Talavera un gasto de más 
de 28 millones de pesetas y que, en 
fin, para hacer frente a éstos «ha
brá que subir los impuestos o re
traer esa cantidad de los presu
puestos de inversiones». «Y esto es 
una verdad como una casa», 
concluyó el alcalde. Luego, la vota
ción, 16 síes —de los seis conceja
les presentes de UCD y de los del 
PSOE— y cinco noes —de los del 
PCE—. Y los funcionarios, que ya 
ven aprobada la aplicación del real 
decreto merced al cual van a ver 
incrementados sus salarios.

¿Qué pasa en la depuradora?
Por último, en el capítulo de 

ruegos y preguntas, Julián Gonzá
lez Es! 'ban hizo una pregunta: qué 
es lo que pasa en la depuradora 
que, según parece, hay problemas 
entre el personal laboral y el técni- 
<• de i a misma; y un ruego, que se 
investigue convenientemente antes 
de tomar ninguna decisión .y que 
ésta pase antes por la comisión de 
Haciend i. Según explicó el porta
voz comunista, tenía noticias del 
posible traslado de dos de estos 
trabajadores, precisamente los que 
han denunciado en el Ayuntamien
to alguna anormalidad en la depu
radora. y por ello se preocupaba. 
El alcalde contestó que el tema era 
de competencia del alcalde, que in
formará convenientemente a la co
misión de Hacienda y que «proba
blemente no sólo haya que trasla
dar a dos trabajadores, sino a más».

Pedro A. ROSADO

Dos heridos de pronóstico leve y uno grave fue el 
balance del espectacular accidente ocurrido el pasado 
martes en el kilómetro 102 de la N-V, Madrid-Bada
joz, al colisionar un turismo que viajaba en dirección 
Madrid con un autocar y un camión que lo hacían en 
sentido contrario. Miguel Romero, conductor del au
tocar, y Francisco Tejedo, chófer del camión, explica
ron a YA de Toledo, justo en el mismo lugar del 
suceso, que vieron cómo el turismo se aproximaba a 
ellos por el carril de la izquierda y que no pudiendo 
evitar la colisión dieron sendos golpes de volante,.a 
consecuencia de los cuales tanto el camión como el 
autocar volcaron sobre la carretera, recibiendo ambos 
vehículos el impacto del turismo, cuyo conductor se

apercibió de lo que ocurría en el último momento 
antes de chocar. En el turismo, un Seat 127, matricula 
de Madrid, viajaban un matrimonio y su hija, resul
tando herido grave el conductor, y leves, la niña y la 
madre. Todos fueron atendidos en la residencia sani
taria, mientras que sobre la carretera quedaba el auto
car, completamente ruedas arriba, y a un lado el ca
mión, de la empresa talaverana propiedad de Julián 
de la Torre. Los heridos evolucionan favorablemente. 
Se da la circunstancia feliz de que el autocar viajaba 
sin pasajeros con dirección a Huelva, donde iba a ser 
entregado a su comprador, ya que estaba recién saca
do de la fábrica.

Espectacular bajada de los precios del cordero lechal
En un mercado en el que hubo una concurrencia muy por encima de 

lo que podría esperarse en estas fechas, el último celebrado én nuestra 
ciudad durante el 30 dei mes pasado y el 1 del presente, lo más 
destacable fue la fuerte bajada a que se han visto sometidos los 
corderos lechales, que han perdido de 50 a 60 pesetas respecto al 
mercado anterior. La justificación de esta bajada parece sustentarse en 
el hecho de que la comarca talaverana, en realidad toda Castilla-La 
Mancha, cuenta principalmente con los corderos dispuestos para pasar 
á los cebaderos, y por estas fechas, cuando la Navidad se encuentra a 
la vuelta de la esquina, es ya prácticamente imposible vender corderos 
que no cuenten ya con 15 ó 20 kilos para que puedan reponer otros diez 
kilos más para las fechas venideras, en las que el consumo de esta 
carne es abundante.

Respecto a la víspera del merca- 
x do hay que señalar que se vendie

ron un total de 818 cabezas de ga
nado vacuno de las 1.235 concu
rrentes. Salieron principalmente 
con destino a Huesca (614 cabe
zas), y en orden creciente, Lérida, 
Soria, Valladolid. Santander, León 
y Toledo. También en la víspera 
empieza a notarse la afluencia dé 
ganado equino, que en la pasada 
edición supuso un total de 172 ca
bezas. de las que 22, potros para 

-------------- Bolsa de cotizaciones ganaderas
Pesetas

Vacuno de vida Antcrior Aclual
Terneros una a tres semanas frisan 

(unidad)............... .....................    1-8.000 18.000=
Terneras una a tres semanas frisona 

(unidad)....... ..................   16.500 16.500 =
Terneros destetados retinto (kilo vivo). 240 215—
Terneros destetados avileño (kilo 

vivo):............................. ................. ........ -230 205—
Terneros seis meses frisón (unidad).... 38.000 38.000 =
Terneras seis meses frisona (unidad).. 33.000 33.000 =
Novillas próximas primer parto frisona 

(unidad)......................................   80.000 82.000-*-
Novillas primera lactación fri>ona 

(unidad)................................................... 94.000 95.000*
Ternero cruzado charolaise hasta 200 

kilos (kilo vivo)................  275 270—
Ternero cruzado charolaise más 200 ki

los (kilo vivo)........ .............................. 255 250—
Ternera cruzada charolaise hasta 25o 

kilos (kilo vivo). .........   260 245—
Vacas avileña con cría (unidad)............ 102.000 100.000-
Vacas retinta con cría (unidad)............ 110.000 105.000—
Vacas 2. 3, 4 partos frisona (unidad).. 1 lO.í.KKl HKi.OOO—
Vacas más de cuatro partos frisona 

(unidad•................  74.000 74.000 ■

Vacuno de abasto
Ternera cruzada charolaise más de 300 

kilos (kilo vivo).....................   195 198-t-
Añojo frisón hasta 500 kilos i kilo vivoi. 165 170*-
.Añojo frisón bueno más de 500 kilos 

(kilo vivo).............................................. 118 18o *
Añojo cruzado charolaise más de 500 

kilos (kilo vivo).................................. 192 192“
Añojo retinto (kilo vivo).......................... 168 168 =
Añojo avileño (kilo vivo)......................... KM 165 +
Toro rematado frisón (kilo vivo)............ 146 148 +
Toro rematado avileño (kilo vivo)........  138 1401-

Toro rematado charolaise (kilo vivo).. 160 160 =
Vaca abasto industria ikilo vivo).........  73 70
Vaca abasto frisona buena (kilo vivo). 105 1074
Vaca abasto charolaise buena (kilo vi

vo)..............................................................  126 130+

Ovino vida y abasto
Cordero lechal talaverana (kilo vivo).. 385 325—
Cordero de 15 a 20 kilos (kilo vivo).... 340 280—
Cordero de 20.5 a 25 kilos (kilo vivo). 285 270—
Cordero de 25,5 a 30 kilos (kilo vivo). 265 265 =
Cordero de más de 30 kilos (kilo vivo). 200 200=
Corderas vida talaveranas (unidad)..... 8.000 8.000 =
Ovejas vida talaveranas (unidad).........  10.000 10.000 =
Ovejas vida manchegas (unidad)..........  13.000 13.000=
()vejas vida merina (unidad).................  7.500 7.500=
Machos reproductores manchemos

(unidad)................>..................................... 16.000 16.000="
Oveja abasto talaverana (kilo vivo)..... 65 70 +
Oveja abasto merina (kilo vivo)...........  70 72 +

Caprino
Cabra* con cría varias razas (unidad). 9.000 9.000 =
Cubras sin cria varias razas (unidad).. 6.500 6.800 +
Cabrito lechal (kih- vivo)......................... 400 320-
Cabra abasto (kilo vivo).............................................55 60 +

Equino vida
Potros (unidad)............................................ 38.000 35.000—
Pareja labor mediana (unidad)............. 210.000 198.000 —
Caballo silla español (unidad)...............  100.000 100.000“
Yegua silla española (unidad)...............  110.000 110.000“

Equino abasto
Potro lechal (kilo vivo)............................. 170 165—-
Caballar (kilo vivo)..................................... 145 135—
Mular (kilo vivo)......................................... 195 120—
Asnal (kilo vivo).......................................... 70 70 =

carne, salieron con destino a Va
lencia.

En el mercado propiamente di
cho, el 1 de diciembre la concu
rrencia en todas las especies fue 
alta. No así la venta, que se realizó 
con lentitud y sobre la que se espe
raba a últimas horas de la mañana 
que sobraran algunos lotes, de ga
nado. En cuanto a los precios, se 
mantienen en el ganado vacuno de 
vida, y tienden al alza los de abas

to, especialmente el añojo. En ca
prino, los precios se mantienen con 
gran nerviosismo entre los vende
dores, que se están viendo obliga
dos a sacar sus ganados al precio 
que impongan los compradores.

En equino, finalmente, fue me
nor la concurrencia con respecto a 
mercados pasados y los precios es
tán especialmente marcados a la 
baja.

Apuntar finalmente que entre 
los concurrentes se notaba en la 
mañana de ayer un gran nerviosis
mo por el hecho de que aún no 
están dispuestas las nuevas insta
laciones para celebrar los mercados 
quincenales. La cuestión es que las 
obras.se hallan en este momento 
paralizadas y los ganaderos y tra
tantes temen que tengan que pasar 
el invierno1 entre el barro y el fango 
del viejo taso, cuando en realidad 
están pagando por unas instalacio
nes de las que actualmente care
cen.

obras.se
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Toledo endulza a España

Unos cinco millones de kilos de mazapán 
saldrán de Toledo

_________ 2X11-1982 

__ Torrijos__________ .
Diversos actos 
marcaron 
la festividad 
del patrón 
de la enseñanza

U
N año más las fiestas na
videñas se aproximan, to
dos comienzan a preparar 
tal evento. De la misma 
manera que todos se preparan para 

recibir la Navidad, los productos 
que millones de hogares españoles 
se disponen a consumir se van pre
parando mimosamente para hacer 
su entrada én el mercado.

Así, entre los muchos productos 
que consumirán los españoles, e in
cluso más allá de nuestras fronte
ras. se encuentra el mazapán, con 
todas las variedades que lleva apa
rejado. Y cuando se habla de maza
pán, en la boca de todos aparece 
Toledo. Sí, Toledo es la provincia 
«reina» de este exquisito dulce, al 
ser el primer productor de todo el 
país, ya que cuenta entre sus lími
tes geográficos con más de veinte 
fábricas que se ocupan de producir 
este delicioso dulce para regocijo 
de tantas y tantas personas.

En efecto, cada vez que llegan 
estas fechas, la producción se en
cuentra en su punto álgido, ya que 
la campaña viene a durar unos tres 
meses, comenzándose a primeros 
del mes de septiembre y acabando 
sobre el día 8 de diciembre, fiesta 
de la Purísima Concepción. Al ser 
tan corta la campaña, las empre
sas, con la suficiente antelación, 
comienzan a mover sus hilos para 
que nada quede al libre albedrío y 
no se vean ahogados por la fuerte 
demanda.

Fácil elaboración
La elaboración del mazapán no 

tiene secretos posibles, ya que es 
una mezcla de almendras y azúcar, 
así de fácil. Las almendras son cru
das y se pelan y muelen. Por su 
parte, el azúcar suele ser del tipo 
«blanquilla», por ser el más idóneo 
para obtener un producto rentable 
y de calidad. El origen del maza
pán se remonta, según parece, al 
medioevo. Todo indica que por 
aquellas fechas se pasaba hambre, 
ante lo cual las monjas de clausura 
de los distintos conventos que exis
tían entonces, para paliar el ham
bre, comenzaron a buscar nuevas 
fórmulas para conseguir alimentos. 
Y una de estas fórmulas consistió 
en comenzar a mezclar la masa de 
pan con otros productos que culti
vaban en sus jardines, para poste
riormente meterlo en un horno. Así 
fue como surgió el mazapán, aun
que no se descartan otras hipótesis 
sobre el nacimiento de este rico 
dulce. Lo qué sí parece claro es la 
antigüedad y la mezcla. Incluso 
hoy día existen conventos de clau
sura que se dedican a'la produc
ción ael mazapán, con excelentes 
resultados por el buen acabado de 
que hacen gala.

No se puede decir que sean mu
chos los trabajadores con los que 
cuenta el ramo( sobre todo en la 
temporada que podríamos denomi
nar baja; sin embargo, cuando lle
gan estas fechas es cuando se pro
duce la afluencia de temporeros 
para cubrir las necesidades de las 
empresas. De esta manera se puede 
decir que los trabajadores que se 
emplean en el ramo del mazapán 
durante los tres meses de abun
dante trabajo se acercan a los 
1.600, aunque posiblemente esta 
cifra se quede corta. Habitualmen
te, los trabajadores que se ocupan 
son en gran medida mujeres que 
vienen realizando estas faenas a lo 
largo de varios años. La jornada 
actual, aunque varía según las em
presas, viene a suponer unas siete 
horas y media de trabajo al día; de 
modo regular comienza a las siete 
de la mañana y finaliza a las dos 
treinta del mediodía. Los salarios 
que alcanzan los temporeros se 
aproximan a las 1.500 pesetas.

Más de veinte empresas

Si nos hemos referido a que To
ledo es la provincia por excelencia 
en la elaboración del mazapán, la 
zona donde queda enmarcada 
principalmente la comercialización 
del producto se extiende al sur de 
la capital, donde existen más de 
veinte empresas. El bloque de em
presas con mayor volumen se cir
cunscribe a Sonseca-Ajofrín; des
pués están las zonas de La Mata, 
Añover, Gálvez, Santa Olalla, lle
gando incluso hasta Consuegra.

Entre las empresas más importan
tes se encuentran De la Viuda, Do
naire, ambas en Sonseca; La Bruja, 
en Ajofrín; ya en un plano más in
termedio está La Imperial, y a un 
nivel más inferior, por cuanto a 
producción se refiere, las demás lo
calidades anteriormente citadas, 
hasta llegar al total, sin olvidar la 
propia capital, que cuenta con dos 
o tres empresas importantes.

A pesar de todas las modifica
ciones que se realizan del produc
to, todo es mazapán. Existen unas 
veinticinco variedades, que vienen 
dadas por las diferentes modalida
des y cualidades del producto, sin 
que ello quiera decir que no sean 
mazapán. Para comprender mejor 
la calidad existen tres variedades, 
que van en proporción a la canti
dad de almendra que se mezcla con 
el azúcar. Así, tenemos la calidad 
suprema, que lleva un 45 por 100 
de almendra; la extra, con un 35 
por 100, y las más inferior, la stan
dar, que contiene un 23 por 100 de 
almendra, siendo el resto hasta 
completar el total de azúcar. Ya 
dentro de las distintas variedades 
que se dan en-el producto nos en
contramos con las «delicias», que 
llevan yema de huevo, aparte, claro 
está, de los ingredientes básicos 
junto con adornos de confitura. La 
«marquesa», donde disminuye la 
almendra, pero aumenta la cuan
tía, precisamente por la inclusión 
de la yema de huevo. Las «figuri
tas», las «anguilas», etc. El turrón 
es parte importante, pero en me
nor cantidad; las tortas, los frutos 
secos, los caramelos son otro tipo 
de productos que no dejan de fa
bricarse, pero que ahora se dejan 
un poco aparte.

Si entramos dentro .del volumen 
de producción, llegaremos a la con
clusión que semanalmente las 
grandes empresas pueden alcanzar 
hasta cuatro y cinco mil kilos, dis
minuyendo la cantidad a medida 
que las empresas son más reduci
das. Para el actual ejercicio se es
pera que el volumen global de la 
campaña ronde los cinco millones 
de kilos, sin que ello quiera decir 
que sean cifras exactas, ya que 
cuando se puede saber es a prime
ros de enero cuando se hace balan
ce. Además, los industriales son 
muy reacios a dar unas cifras, por
que, por una parte, está la siempre 
temida Hacienda, y, por otra, las 
ventas que se produzcan en la cam
paña navideña.

La fabricación del producto es 
sencilla, ya que mediante la alta 
tecnificación que alcanza el pro
ducto —ya no es artesanal— las 
máquinas hacen el trabajo. Se tra
ta de unas cintas mecanizadas, dos 
concrétamete, que transportan los 
elementos propios y que acaban 
mezclándose en un torno. Sin em
bargo, no acaba todo aquí, ya que 
tiene que pasar la masa por el hor
no, variando la duración, según sea 
para una cosa u otra, para acabar 
con el empaquetado y, finalmente, 
la distribución. La fase de empa
quetado es la que requiere mayor 
cantidad de trabajadores, pues en 
la primera fase las máquinas se en
cargan de realizar la tarea.

En cuanto a la red comercial, 
sigue el mismo proceso que cual
quier otro sector, con los corres
pondientes intermediarios que se 
encargan de distribuir el producto. 
A pesar de esto, los grandes alma
cenes lo comercializan ellos mis
mos, lo mismo que las grandes ga*  

lerías e incluso hipers. De esta ma
nera llega más de un 85 por 100 del 
total, el resto va a los diversos esta
blecimientos, quedando un tanto 
por ciento muy escaso para los 
mercados exteriores.

Evidentemente, la producción 
de cara al exterior no se puede de
cir ni siquiera que exista, debido a 
que se trata de un producto típico 
español. El mercado hispanoameri
cano acoge alguna partida siempre 
muy reducida. En Europa no ha 
llegado el producto, tan sólo Ale
mania produce algo parecido al 
mazapán español, aunque no tiene 
comparación posible.

Moderado optimismo
Las perspectivas para el presen

te año se presentan favorables, los 
empresarios se muestran muy cau
tos a la hora de adelantar sus im
presiones. Sin embargo, parece en
treverse un cierto optimismo muy 
moderado. Las expectativas son, 
por tanto, halagüeñas, aunque no 
se pueden lanzar las campanas al 
vuelo, puesto que los resultados se 
concretarán en el mes de enero, 
una vez finalizadas las fiestas navi
deñas.

No cabe la menor duda que To
ledo no tiene competencia posible. 
Este año, como los anteriores, las 
campañas publicitarias —aquellos 
que pueden cubrirla— han comen
zado a rodar con un fin claro: in
troducir el producto hasta en el 

Conferencia de Manuef Nebot

«La familia y la educación 
requieren una verdadera atención»
MORA. Angel Lumbreras de Gracia

En la tarde del pasado martes tuvo lugar en el salón de actos del 
Colegio Teresiano de María Inmaculada una conferencia sobre el tema 
«La familia y la enseñanza en el momento actual», organizada por la 
asociación de padres del centro, que corrió a cargo de Manuel Nebot 
Sanchís, presidente de la Federación de Asociaciones de Padres de 
Alumnos de Toledo.

El salón se encontraba abarrotado de padres de alumnos y de 
personas interesadas por el tema. Al final de la conferencia conversa
mos con el señor Nebot para conocer los puntos más interesantes 
tratados en la conferencia y que explicó apuntando que «más que nada 
ha sido una especie de charla para hacer reflexionar a los padres en 
unos momentos tan importantes como los que corremos en la actuali
dad. Un punto importante que yo he querido resaltar es hacer ver a 
los padres de familia que aún faltan cosas por hacer y. que el futuro 
es nuestro en el sentido de aquella dejadez que algún tiempo los 
padres han podido tener respecto a los propios problemas educativos 
o familiares. Si verdaderamente tienen interés —agregó—, si quieren 
que se llegue a una realidad social ha de ser a base de empuje, de 
esfuerzo y de una toma de conciencia por parte de todos los padres».

A continuación nos explicó cómo la familia hoy, como otras muchas 
veces, es atacada por parte de una concepción occídentalista, consu
mista y de una concesión marxista. Recalcó la fidelidad que se mantie
ne a los principios de siempre, a la llamada conciencia de la familia, 
•los padres de familias numerosas —dijo— sabemos lo que hay que 
luchar para sacar adelante a un montón de criaturas y ahí uno no 
puede aburguesarse, como algunas veces nos han querido hacer ver, 
esto es la base para entender el problemajsegundo no secundario, por 
supuesto, o como consecuencia del mismo que es el problema de la 
educación. Si no se entiende una familia unida y conceptualmente 
clara no se puede atender luego el problema de la educación».

Finalmente aclaró la importancia del movimiento asociativo en la 
provincia y cómo la gente va tomando conciencia de todos estos 
planteamientos que se van originando interiormente. «La Federación 
de Asociaciones de Padres tiene hoy cerca de veinticinco asociaciones 
afiliadas, que representan un colectivo de cerca de 15.000 padres de 
familia. Además, la legislación en materia escolar está poniendo en 
bandeja las grandes posibilidades de colaborar en esos consejos de 
dirección del colegio y que hacen que no podamos quedarnos en 
aquellas posturas cómodas de antes.» Manuel Nebot recomendó y 
aconsejó, por último, el robustecimiento de las asociaciones, así como 
la unión de los vínculos entre los padres y entre los padres y colegios.

último rincón. Las campañas van 
dirigidas a demostrar que el pro
ducto es de calidad y que Toledo es 
la clave de que el dulce siga sin 
contar con competencia digna de 
hacerse mención. Hay empresas 
que se gastan hasta 50 millones de 
pesetíis. Otro hecho importante es 
el crear expectativas no sólo para 
estas fechas, sino para todo el año; 
es un propósito que persigue a to
dos los industriales toledanos.

Devoluciones e impagos
Los problemas fundamentales a 

que se enfrenta el sector no son 
otros que las devoluciones y los im
pagos, éstos son los dos males ma
yores de la industria del dulce. Sin 
embargo, no son los únicos; otros, 
en menor medida, son la estaciona- 
lidad del producto, la instalación 
de modernas y avanzadas maqui
narias —con el desembolso que 
acarrea—, la baja de producción, la 
reconversión del sistema y la aper
tura del mercado. Los industriales 
han estudiado estos temas y a pe
sar de defender cada uno sus inte
reses no existen dudas a la hora de 
tratar de solventar esas dificulta
des. Ninguno de ellos ignora los 
graves problemas que un mercado 
tan complejo y competitivo ocasio
na, y más que nada por el poco 
tiempo disponible, además de te
ner una barrera infranqueable, co
mo es la Navidad.

Por último, indicar que los pre
cios apenas si han variado con res
pecto al año anterior. Se puede 
considerar que de unos años para 
acá apenas si ha sufrido modifica
ción el coste del mazapán y demás 
dulces. Las previsiones para este 
año se cifran en un ligero aumento, 
que puede llegar al tres o cuatro 
por ciento, imperceptible en rela
ción al índice del consumo de la 
vida. Esto hace que el producto 
siga siendo asequible para la gran 
mayoría de los consumidores. La 
diferencia de precios es notable, 
según se trate de unos dulces u 
otros; los hay más caros y más ba
ratos, pero lo que sí es seguro es 
que a nadie le faltará, porque hay 
clases suficientes para todo tipo de 
bolsillos.

Juan Eloy GARCIA 
OROZCO

TORRIJOS
José Reyes Calero

El colegio diocesano Patronato 
San Gil ha celebrado, durante el 
pasado fin de semana, la onomásti
ca de San José de Calasanz, Patrón 
de la enseñanza. La comisión del 
centro organizó un concurso litera
rio y otro de pintura. La participa
ción de alumnos fue más que noto
ria en estas convocatorias cultura
les; igualmente las deportivas tu
vieron mucho eco tanto en la 
modalidad de ajedrez como en la 
de tenis de mesa. También en el 
salón de actos del centro se proyec
taron filminas educativas, que hi
cieron pasar a los pequeños mo
mentos inolvidables.
Asamblea
de la peña taurina

En la mañana del domingo la 
peña taurina El Gato Negro convo
có para sus asociados la asamblea 
general ordinaria. El programado 
orden del día fue el siguiente: ba
lance de cuentas, cese y renovación 
de la Junta directiva, revisión de 
cuotas, ruegos y preguntas.

En la reunión resultó reelegido 
como presidente Miguel López Pa-, 
lomo, hombre conocido en nuestro 
municipio por sus inquietudes y 
desvelos hacia los demas. Especial' 
mención merece esta agrupación 
de la tauromaquia, que ha marca
do un hito en Torrijos al celebrar 
la primera semana cultural. En las 
palabras dirigidas a los asambleís
tas en un cine de la localidad, el 
señor López Palomo recalcó que El 
Gato Negro no sólo será una peña 
taurina, sino también un vehículo 
promotor de actos culturales.

Elegido nuevo
presidente local de AP

La asamblea local de Alianza 
Popular ha celebrado reunión ge
neral ordinaria para elegir la junta 
de representantes torrijeños. La 
unanimidad por las personas elec
tas fue la tónica de los seguidores 
de Manuel Fraga. La presidencia 
ha recaído nuevamente sobre Jesús 
María Ruiz Ayúcar; como vicepre
sidente actuará Regino Díaz del 
Río; tesorero, Miguel Sánchez Re
yes, y como vocales, Miguel Sen- 
din, Tomás Fernández Talavante, 
Angel Martínez, María Luisa "Fer
nández Pacheco, Mariano Checa, 
Isidro del Río, J. Eugenio del Cas
tillo y Bautista Díaz Parra.

Estas personas anteriormente 
citadas, sin lugar a dudas, serán las 
que integren la próxima lista para 
los comicios municipales que se 
nos avecinan.

^-Miguel Esteban------

Apellidos ilustres 
a punto 
de desaparecer
MIGUEL ESTEBAN
Marcelino Casas Almenara ,

De los cuatro apellidos más ilus
tres que adornan la historia de Mi
guel Esteban y son el orgullo de 
sus gentes —los Tapia, los Céspe
des, los Acuña y los Villaseñor— 
sólo uno, este último, se conserva 
entre las gentes del lugar.

Así,' los Tapia cooperaron en la 
reconquista de Baeza; un miembro 
de. los Acuña fue obispo de Aquila, 
en Nápoles; Fernando de Villase
ñor fue mayordomo de Juan I y 
maestre de campo en la batalla que 
se dio en Consuegra contra los mo
ros, Alfonso Fernández de Villase
ñor fue gran privado de Enrique II, 
Juan de Villaseñor fue autor de 
una historia de la Nueva España y 
Juan, Diego y Fernando Villaseñor 
fueron alcaides de Lorca, Segovia y 
Calatrava, respectivamente.

Como se ve, Miguel Esteban ha 
pasado merecidamente a la histo
ria por medio de estos ilustres hijos 
suyos. Es una pena que se pierdan 
estos apellidos, pero este-es el tri
buto que los hombres, que los mi- 
gueletes, han de pagar a la historia. 
De todas formas, aun sin estps ape
llidos, las gentes de Miguel Este
ban siguen siendo tan nobles y tan 
ilustres como sus antepasados.
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El abonado aumenta 
la rentabilidad del olivo

En general suele ser difícil mantener un olivar en niveles de producción 
rentables si no se atiende convenientemente a su fertilización. El olivo, 
árbol de gran longevidad, que además suele estar plantado en tierras 
pobres, año tras año a lo largo de su dilatada vida va esquilmando las 
reservas nutritivas del suelo, dejándolo tan empobrecido que malamente 
puede atender las mínimas necesidades vegetativas del árbol. Son bastan
te frecuentes, por desgracia, olivares descoloridos, con exiguas cosechas. 

■ en los que los gastos del cultivo se emparejan con los ingresos o los 
superan en algún caso, haciendo del olivo un cultivo antieconómico y 
marginal.

Habiéndose suscitado el tema en un cursillo de olivicultura realizado 
en Mazarambroz por la Agencia de Extensión Agraria de Mora y a fin de 
comprobar en la práctica la respuesta de aquellos olivares al abonado, nos 
planteamos un campo de demostración endicha localidad y lo mantuvi
mos durante cinco años, de 1976 a 1980.

Partíamos de un olivar representativo de aquella zona y al que normal
mente no se le abonaba, con una densidad de plantación de 64 olivos por 
hectárea, siendo éstos de más de cien años y estando al iniciarse la 
demostración descoloridos y agotados, con una producción media contro
lada de 1972 a 1975 de 11,72 kilos por olivo.

Se hizo un análisis de suelo mediante el cual se pusieron de manifiesto 
las siguientes características del mismo:

— Textura: franco-limosa (suelo suave).
— pH: 8,3 (alcalino).
— Materia orgánica: 0,4 por 100 (muy bajo).
— Fósforo asimilable: 17 p.p.m. (normal).
— Potasio cambiable: 0,20 meq/100 gramos (muy bajo).
En el olivar se marcaron dos parcelas de 50 olivos cada una, abonándo

se una de ellas anualmente después de la recolección con cuatro kilos por 
olivo de abono complejo 15-15-15, con lo que cada olivo recibía 0,6 de 
nitrógeno, 0,6 de fósforo y 0,6 de potasa. La otra parcela no recibió ningún 
tipo de abono, sirviendo así como testigo para comparar resultados entre 
ambas, llevándose a tal efecto anotaciones de gastos e ingresos.

Con el fin de poner directamente el abono al alcance de las raíces, se 
aplicó en forma localizada, haciendo con vertedera dos surcos por calle y 
una profundidad de 30 centímetros y separados tres metros de los tron
cos, distancia que se fue ensanchando en años sucesivos, buscando unir 
ambos surcos en uno sólo en el centro de cada calle. El abono se depositó 
en el fondo de los surcos tapándolo seguidamente.

Para hacer el menor daño posible por rotura de raíces, los surcos se 
hacen en una sola dirección el primer año, cambiando a la dirección 
perpendicular en el siguiente. De todas maneras, al final se comprobó que 
la rotura de raíces al localizar el abono es beneficiosa, ya que-motiva la 
brotación de un penacho de numerosas raicillas absorbentes, justo en el 
-punto donde quedó localizado el abono, que facilita aún más su asimila
ción.

Para comprobar el estado nutricional del olivar, se hicieron análisis 
foliares mensuales durante los años 1979 y 1980. Mediante estos análisis 
pudimos apreciar la diferencia existente entre la parcela abonada y la 
testigo en lo referente al contenido de hoja de nitrógeno, fósforo y potasa 
(cuadros I al III).

Conclusión
Al final de los cinco años, la producción media por olivo en la parcela 

abonada experimentó un aumento de más de diez kilos (media inicial de 
11,72 kilos y final de 22,17), mientras el testigo sólo aumentó en 2,41 
kilogramos su producción media (de 11,72 a 14,13), según se aprecia en 
el cuadro IV.

En cuanto al aspecto económico y a la vista de los datos del cuadro V, 
comparado el beneficio anual de ambas parcelas refiriéndolo a porcenta
jes, queda demostrado que el aumento de rentabilidad por el abonado 
supuso el 81,25 por 100.

Por otro lado, el estado vegetativo del olivar abonado mejoró especta
cularmente, elevándose al mismo tiempo su potencial productivo, el cual 
no pudo demostrarse plenamente en los cinco años de la demostración, 
ya que durante los mismos se dieron condiciones climáticas muy adversas 
(sequía y heladas, principalmente).

Juan Manuel UCETA PINULA
Agente de Extensión Agraria

Transferencias a la Junta 
en materia de agricultura

En el «Boletín Oficial del Estado» del pasado día 25 de noviembre 
apareció publicado un real decreto de la Presidencia del Gobierno 
por el que se transferían ciertas competencias, funciones y servicios 
de la Administración del Estado a la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha en materia de agricultura. Las mismas afectan 
a la producción vegetal, producción animal, sanidad animal, oferta 
agraria e industrias agrarias.

El ejercicio de las competencias transferidas a la Junta de Comu
nidades de la región castellano-manchega en el real decreto podrán 
ser delegadas por ésta, en su caso, en las diputaciones provinciales 
de las cinco provincias regionales, las cuales deberán cumplir con 
el ejercicio de dichas competencias, las directrices y previsiones 
contenidas en las normas de delegación.

Los acuerdos de delegación, que deberán ser publicados en el 
«Boletín Oficial del Estado» y en el del ente autonómico, tendrán 
efectividad a partir del día siguiente de su publicación.

Dentro del apartado de la pro
ducción vegetal, se transfieren a 
la Junta, entre otras, las siguien
tes competencias y funciones:

— El análisis y caracterización 
técnico-económica de los siste
mas de producción agrícola y fo
restal, en su ámbito territorial.

— La planificación, ejecución, 
seguimiento y evaluación de pro
gramas de carácter regional y fo
restales y de los medios de pro
ducción en el marco de los pro
gramas y de las disposiciones le
gales establecidas.

— Ejecución de las actividades 
técnicas derivadas de la ordena
ción y fomento de las produccio
nes agrícolas y forestales y en 
particular las encaminadas al de
sarrollo tecnológico y mejora de 
la productividad de las mismas.

— La vigilancia del cumpli
miento y, en su caso, la denuncia 
ante la Administración del Esta
do, de las infracciones cometidas 
contra la legislación vigente en 
materia de ordenación y fomento 
de las producciones agrícolas y 
forestales y de los medios de pro
ducción.

En el caso de la producción 
animal, se reconocen igualmente 
estas mismas competencias entre 
otras de menor importancia; aun
que en este caso concreto se reco
noce igualmente, la aprobación e 
instrumentación de concursos de 
ganado de carácter local, provin
cial y regional, así como la cola
boración en el desarrollo de los 
concursos de ganado de carácter 
nacional y de las exposiciones- 
venta de reproductores selectos, 
que, a propuesta de las asociacio
nes nacionales de criadores de 
ganado selecto, se apruebe por la 
Administración del Estado.

Por lo que se refiere a las com
petencias referidas a la sanidad 
animal, entre las competencias fi
jadas figuran las siguientes:

— Control y vigilancia de los

centros de contratación de pro
ductos agrarios en origen. Com
petencias sobre las agrupaciones 
de productos agrarios, así como 
la calificación previa que se ele
vará al Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación.

Finalmente se establecen las 
competencias transferidas en 
materia de ordenación, fomento*  
y técnica de industrias agrarias. 
Entre ellas destacan las siguien
tes:

— La formación previa a la de
claración, por el Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimenta
ción, de sectores industriales de 
interés preferente de zonas de 
preferente localización industrial 
agraria y a la modificación de ré
gimen vigente de exceptuación, 
así como el restablecimiento de 
los requisitos mínimos que se fi
jen para dicho régimen.

— La proposición del Ministe
rio de la declaración de sectores 
industriales de interés preferente 
y de zonas de preferente localiza
ción industrial.

— La tramitación y autoriza
ción para la instalación o modifi
cación de industrias agrarias li
beralizadas y su inscripción en el 
registro provincial.

— La tramitación de los expe
dientes instalación o modifi
cación de industrias que se aco
jan a sectores industriales agra
rios de interés preferente o a zo
nas de preferente localización.

Igualmente, en este real decre
to se establecen las transferen
cias en bienes, derechos, obliga
ciones, puestos de trabajo, valo
ración provisional de las cargas 
financieras de los servicios trans
feridos. Por otra parte, se reco
gen igualmente en el texto de la 
ley las competencias y funciones 
que se reserva la Administración 
del Estado.

animales y de sus explotaciones 
para la detección de epizootias y 
la adopción de las medidas sani
tarias pertinentes en el caso de 
aparición de ellas.

— Planificación, organización, 
dirección y ejecución y evalua
ción de las campañas de sanea
miento ganadero no reguladas 
por las disposiciones de ámbito 
estatal.

— La recomendación de las 
medidas de lucha contra las en
fermedades de los animales, así 
como el fomento de las campañas 
encaminadas a mejorar la sani
dad animal.

— La autorización y, en su ca
so, calificación y registro, así co
mo el control zoosanitario de las 
concentraciones ganaderas y ex
plotaciones animales.

Para el apartado de la comer
cialización, tipificación en origen 
de productos agrarios, se dicta
mina que la Junta tendrá compe
tencias en las acciones relativas a 
la difusión y análisis de la aplica
ción de las normas de calidad de 
productos agrarios en origen. Las 
acciones relativas al estudio de 
promoción, tramitación, informa
ción, vigilancia y aprobación de 
los estatutos y reglamentos de los

REFRANERO
Caliente diciembre, caliente enero, frío seguro-tendrá febrero. 
Mata pronto lo que es reviejo, si quieres algo más que su pellejo.

Precios agropecuarios 
de Castilla-La Mancha

Provincia Cebada Cordero Porcino Vino
2 carreras 6 carreras Alfalfa Hasta 15 kg. Hasta 25 kg. Oveja Selecto Normal Blanco Tinto

Albacete.................................. 17.35 17.30 - 370 330 60 137 135 130 135
Tendencia............................... Baja Baja — * Baja Baja ■ Estable Alza Alza Estable Estable

Ciudad Real............................ 18.50 18 13,50 400 300 65 - - 130 155
Tendencia............................... Estable Estable Estable Estable Estable fiable — — Paraliza. —

Cuenca............................................ 18 17,65 12 280 240 — 3.300 124
Tendencia............................... Alza Alza Estable Estable Estable — Estable Sube

Guadalajara........................... 17.80 16.80 14 320 240 60 125 123 130 140
Tendencia............................... Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable

Tratamientos 
contra el vallico 
y la avena loca

El Servicio de Protección Vege
tal de la Consejería de Agricultura 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha pone en cono
cimiento de todos los agricultores 
de la provincia que dispone de pro
ductos subvencionados para el tra
tamiento contra el vallico y la-ave
na loca en los cultivos de trigo y 
cebada.

Las solicitudes deberán cursarse 
a través de las respectivas Cámaras 
Agrarias, siendo el plazo de admi
sión hasta el 15 de diciembre. Una 
vez cumplido este plazo, las solici
tudes podrán rezarse por cada uno 
de los agricultores en particular, 
con el correspondiente certificado 
de datos de la Cámara Agraria.

Toledo....................................... 18.50 18 14 380 280 • 70 123 119 131 141
Tendencia............................... Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable

Otros precios
Avena: A 18 en Albacete v 17 en Ciudad Real y Toledo. Yeros: A 31 en Albacete. 28 en Guadalajara y 32 en Toledo. Vezas: A 40 en Albacete y 

45 en Guadalajara y Toledo? Lentejas: A 60 en Albacete y Toledo, 50 en Cuenca y 48,50 en Guadalajara Patata: A 20 en Ciudad Real y Toledo y 
18 en Guadalajara. Añojo: A 260 en Ciudad Real, 180 en Guadalajara y’200 en Toledo. Conejo: A 220 en Albacete, 210 en Cuenca, 200 en Guadalajara 
y 195 en Toledo. Leche de oveja: A 82 en Albacete, 85 en Ciudad Real, 9,50 en Cuenca, 74 en Guadalajara y 80 en 1 oledo. Aceite oliva: A 200 en 
Albacete, 180 en Guadalajara v 170 en Toledo. Leche de cabra: A 43 en Guadalajara. Melón: A 26 en Ciudad Real. Mimbre: A 75 en Cuenca. Pimiento: 
A 10 en Toledo. Alcohol destilado: A 130 en Toledo. Centeno: A 18,25 en Albacete y 18 en Toledo. Azafrán: A 34.000 en Ciudad Real, 10.000 en Cuenca 
y 58.695 en Toledo. Champiñón: A 110 en Cuenca. Cebolla: A 18,25 en Albacete y 8,50 en Ciudad Real.

(Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha.)

—COCINA REGIONAL—.
NUECES CON MIEL 
SOBRE QUESO

Rebanadas de queso man- 
chego fresco, más o menos espe
sas y sin corteza. Sobre ellas se 
ponen medias nueces partidas y 
peladas, se rehoga todo por en
cima con miel. Se trata de un 
postre sencillísimo y exquisito.
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__ Villanueva de-----------
Alcardete-------------------
Asaltados los 
locales del grupo 
de teatro Aceña
VILLANUEVA DE ALCARDETE 
Santiago Castillo

Graves daños materiales, con la 
rotura de la puerta principal y de 
todos los cristales de las ventanas, 
así como la desaparición de distin
tos utensilios que normalmente se 
empleaban en los escenarios que 
de forma circunstancial organiza
ban en la representación de sus 
obras ha sido el balance del asalto 
a los locales del grupo de teatro 
Aceña, ocurrido el pasado fin de 
semana.

Según fuentes de la Policía Mu
nicipal, se piensa que los asaltantes 
son ,un grupo de jóvenes entre los 
catorce y los dieciséis años no obs
tante la investigación continúa y se 
espera un rápido esclarecimiento 
de lo sucedido.

Por su parte, Luis Escribano 
Egido, presidente y mentor princi
pal del mantenimiento y éxito del 
grupo de teatro, se lamentaba, 
aparte del asalto, de la poca ayuda 
que recibían del Ayuntamiento, 
pues, según la propia Constitución 
española, es norma obligatoria pa
ra las corporaciones municipales el 
propulsar el auge y el desarrollo de 
la cultura y afines, apuntaban va
rios componentes del grupo. De 
momento se espera que en el pleno 
municipal a celebrar próximamen
te estudie las inquietudes de estos 
jóvenes y la necesaria subvención 
para su propio mantenimiento, 
principalmente los locales, que no 
cuentan con calefacción, sillas, etc., 
así como una falta de comodidad 
que hacen dificultosos Los ensayos 
y las reuniones periódicas de los 
miembros del grupo. Evidente
mente, con la llegada del invierno, 
urge una solución a los problemas 
del local para que los ensayos ad
quieran un interés y un mínimo de 
cohesión.

_________________________ toledo provincia—

Noticiario toledano_____________________

Quintanar de la Orden: 
III Concurso de Fotografía 
en blanco y negro

Se ha convocado en esta localidad el III Concurso de Fotografía en 
blanco y negro de la región castellano-manchega. El concurso ha sido 
promovido por la Junta de Comunidades Castilla-La Mancha, por,el 
Ayuntamiento de esta localidad y la Asociación Cultural Santiago Após
tol. La exposición de dicho concurso es del 18 de este mes al 10 del 
próximo mes de enero, con motivo de las fiestas navideñas.

El tema de dicho concurso será de la región Castilla-La Mancha y 
podrán participar todos los aficionados y profesionales residentes o natu
rales de dicha región. Se presentará un máximo de tres fotografías de 
libre composición e inéditas.

Los envíos se realizarán a la Casa de la Cultura, y la admisión finalizará 
el día 15 de este mes, a las 19 horas. Mientras que la exposición será del 
18 de diciembre al 10 de enero.

Se concederán tres premios: un primero de 50.000 pesetas y copa, 
donados por la Junta de Comunidades y el Ayuntamiento, respectiva
mente; un segundo de 30.000 pesetas dadas por el Ayuntamiento y una 
copa por Seguros Generales F. Rojo, y una copa y 10.000 pesetas como 
tercer premio, donados por la Asociación Cultural. Además se darán dos 
accésit, uno de ellos local.
■ EL ALCALDE TOLEDANO, INVITADO A UNA SERIE DE CONFE
RENCIAS SOBRE «LA CIUDAD Y LA PAZ».— El alcalde de Madrid y 
presidente también de la Federación Mundial de Ciudades Unidas se ha 
dirigido al alcalde toledano para que asista él o representación que 
designe a las conferencias que aquella entidad celebrará en Madrid sobre 
el tema «La ciudad y la paz».

Auspiciados dichos encuentros por la Federación Mundial de Ciudades 
Unidas, asistirán representantes de capitales nacionales y regionales de 
Europa, además de ciudades del Magreb y del Africa negra.

Los problemas de la paz, del desarme y de la cooperación, tan estrecha
mente ligados entre sí y tan apremiantes en el día de hoy, serán los temas 
que se traten en las conferencias. Y el objetivo de éstas es estudiar el 
papel de las ciudades en la instauración de una paz general y universal, 
eliminándose las amenazas. Estas conferencias tendrán lugar los días 28, 
29 y 30 de abril del próximo año.

■ OROPESA: APROBADAS LAS NORMAS SUBSIDIARIAS Y COMPLE
MENTARIAS.— El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado provi
sionalmente las normas subsidiarias y complementarias de planeamiento 
de este municipio en sesión extraordinaria. Dichas normas se encuentran 
expuestas al público en el tablón de anuncios de este Ayuntamiento, 
durante el plazo de treinta días, a efectos de información y posibles 
reclamaciones en caso que las hubiere.

■ ONTIGOLA. CONVOCADA UNA PLAZA DE SUBALTERNO — Este 
Ayuntamiento en sesión celebrada en pleno acordó convocar con el carác
ter de libre una plaza de subalterno con arreglo a lo dispuesto por las 
disposiciones vigentes para el servicio de este municipio.

Ésto se ha hecho público para conocimiento de quien le pueda intere
sar participar en la misma, pudiendo dirigirse a este Ayuntamiento por 
espacio de quince días, estando en la secretaría las normas que han de 
regir para poder participar en la citada convocatoria.

________________________________ 2-XII-1982
Esquirlas________________________ _

El próximo sábado comienza 
la semana cultural
Se conmemora la boda de Miguel de Cervantes 

con la esquiviana Catalina de Palacios
ESQUIVIAS. Sabino de Diego.

Como en años anteriores la asociación cultural Sociedad Cervanti
na de Esquivias ha programado una semana cultural para conme
morar un hecho trascendental en la vida e historia de esta villa 
toledana: la boda de Miguel de Cervantes con Catalina de Palacios.

Hecho que si en su día no 
constituyó nada relevante, al ca
bo del tiempo, cuando fueron co
nocidas las obras del escritor más 
conocido y admirado en el mun
do desde entonces, sobre todo 
por ese libro tan maravilloso, lle
no de sabiduría y un sin fin de 
adjetivos que fueran capaces de 
definir a «El ingenioso hidalgo 
Don Quijote de la Mancha», cons
tituyó desdé ese momento un 
compromiso para esta villa tole
dana no sólo al tomar Cervantes 
por esposa a una hija de Esqui
vias, sino por la estrecha relación 
que existe entre los personajes y 
situaciones del Quijote con los 
habitantes y lugares de este pue
blo castellano-manchego. Esto ha 
hecho que se vean comprometi
dos a resaltar dichos valores y 
que-es el motivo de ser de esta 
asociación cultural, llevando a 
cabo una serie de actos que a 
continuación se detallan:

Los días 4 y 5 de diciembre 
habrá una exposición de pintura 
en el local social de la sociedad; el 
día 7, una actuación del grupo de 
teatro Uralita, en el teatro Cer
vantes, que pondrá en escena 
«Panorama desde el puente», de 
Arthur Miller. El día 8 habrá una 
prueba de campo a través para 
todas las categorías, por la maña
na, y un partido de fútbol entre 
los dos equipos federados de Es
quivias, el Esquivias F. C. y el 
Racing del Calvario F. C., con 
trofeos donados por la Diputa
ción Provincial y entidades loca

les. El día 9 tendrá lugar una , 
conferencia sobre «Apuntes his
tóricos de la Villa de Esquivias», 
a cargo de Ventura Lebric Gar
cía, consejero de redacción del 
IPIET, y la proyección de una 
película sobre Esquivias. Al día 
siguiente se hará entrega de los 
premios del certamen literario 
sobre la lectural del Quijote, que 
con el patrocinio del Ministerio 
de Cultura y la colaboración de la 
asociación cultural Cardenal Cis- 
neros de Toledo se ha llevado a 
cabo en fechas anteriores y de las 
cuales ya hemos dado noticia. El 
acto tendrá lugar en el salón de 
actos de la Dirección Provincial 
de Cultura aprovechando el ofre
cimiento del director provincial, 
Amador Domingo, que inaugura
rá dicho salón para beneficio de 
la cultura en Toledo. Para finali
zar la velada actuará el grupo de 
teatro de la Sociedad Cervantina 
representando «El vizcaíno fingi
do», de Miguel de Cervantes, un 
entremés que pondrá punto final 
a la misma. La hora de comienzo 
está prevista para las ocho de la 
tarde.

Por último el día 12, fecha en 
que se conmemora la boda del 
insigne escritor con la, seguro, be
lla esquiviana, se celebrará un' ’ 
banquete en la bodega Diego 
García de Salazar, de Esquivias, 
al estilo de la época, con lo que 
finalizará esta semana cultural, 
segunda del año que celebra la 
Sociedad Cervantina.

____Toledo, hoy
N LAS 1'2.15:
• Biblioteca del Museo Séfardí. 
(C/San Juan de Dios, s/n.) Confe
rencia sobre -Fuentes rabínicas para 
una historia del judaismo toledano 
en el siglo XIV», por Benito Garzón. 
A LAS 19,30:
• San Juan de la Penitencia. (Calle
jón de San Justo, s/n.) Conferencia 
sobre -Lorca y la tradición folklóri
ca-, por Mario Hernández, profesor 
adjunto de Literatura Española de 
la Universidad Autónoma de Ma
drid.
A LAS 19.30:
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 3.) Curso sobre nuevas 
técnicas de venta.

EXPOSICIONES
• Caja Rural Provincial. (C/ Alférez 
Provisional, 3.) Pintura y escultura 
del grupo de cultura de la empresa 
Santa Bárbara. Laborables, de 18 a 
20,30 horas.

__ Toledo, ayer___
2 de diciembre de 1921: Toledo 

envía un tanque-aljibe al ba
tallón del rey que luchaba en 
Melilla.
En grandes titulares destacó 

la noticia el diario .El Castella
no. de esta fecha, reproducien
do una carta del coronel Leo
poldo de Saro dirigida al señor 
Castaños, alcalde de Toledo.

Recordaba en ella la gloria 
de los soldados toledanos: el 
ímpetu de Justiniano Martín, el 
estoicismo del héroe de Afrau y 
el glorioso sacrificio del capitán 
Escribano.

Esta guerra de Melilla fue 
uno de los más tristes episodios 
en la historia de nuestra queri
da Patria; de los 16.000 nom
bres con que contaba en sus 
efectivos reales la comandancia 
de Melilla quedaban a finales 
de 1921 sólo 1.800 soldados pa
ra la defensa de la ciudad.

Emocionados los toledanos 
por la carta del coronel Saro, 
comenzaron a pedir fondos pa
ra enviar un gran aguinaldo pa
ra los días de Navidad a los 

¡ soldados toledanos que lucha- 
i ban en Africa. •
I Clemente PALENCIA

Horarios 
de autobuses 

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13,15,14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles). .
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 2260 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Goardia Civil: 22 5900.
Ambulancias Fiaisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambalancias Crol Roja: 22 29 00.
Rente: 22 12 72.
Adobases Galiano, S. A.: 22 36 41.
Anotases Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 2255 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Batano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2216 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 1696.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 huras, llamar al 91-222 29 51. ■

.Agenda provincial toledana!
----- Nacimientos 

y defunciones
Nacimientos: Juan Alfonso, 

hijo de Juan Alfonso Martín- 
Delgado y Benita Coto; Marta, 
hija de Pedro Toledano y Julia 
Berertguena; Iván, hijo de Ra
fael González y Mana Dolores 
López; Rafael, hijo de José An
tonio Carrión y Mercedes Ma*  
teos-Cañero; José María, hijo 
de Jacinto Herencia y Fernan
da Pérez; Inmaculada, hija de 
Manuel Carrascosa y María 
Inés Gómez; Patricia, hija de 
Paulino García y Antonia Ci
ruelos; Alejandro Jesús, hijo de 
Alejandro Fernández y María 
Francisca Fernández; Javier, 
hijo de Alfredo Lorente y María 
de los Angeles Carbayo.

Defunciones: Damián Caste
llanos Martin, de 90 años.

Radio 80
Programa local

6.00: Para empezar.
7.0O: Despertador.

12,30: El Bargueño.
13,30: Especial noticias-deportivo.
15,00: Patio musical. Tertulia de 

sobremesa.
21.00: Todo es radio.

Oxigeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

talavera de la reina
' Bomberos: 80 30 80.

Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091. 
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37. 
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73. 
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37 
Vehículos desaparecidos: 80 05 39. 
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69. 
Taxis (paseo del Prado): 8014 72. 
Telegramas por teléfono: 80 23 83. 
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 8064 14.

।_______Horario
del Toledo

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.—
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18..

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar — De 9;30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

-Cupón pro ciegos-,
- Número premiado ayer:

624

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31, l.° (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 
816603.

--------El tiempo-------
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 9,8 gra

dos, a las. 15 horas; mínima, 2 grados 
bajo cero, a las 7,30; a las 13 horas, 
6,3 grados. Humedad relativa del ai
re; 68 por 100. Presión atmosférica: 
722,4 milímetros. Durante el día el 
cielo estuvo despejado con vientos 
en calma; hubo neblina por la maña
na y calima durante el resto del día.

Datos astronómicos para hoy: El 
sol sale a las 8,19; se pone a las 
17,51. Duración del crepúsculo: 30 
minutos. La luna sale a las 19,09; se 
pone a las 9,48. Fase lunar: luna 
llena.

Farmacias
TOLEDO

Mercedes González Clemente.
Hombre de Pulo, 1 (hasta las diez).

Mario Aguado Gómez. Calle 
Ecuador, 8 (toda la noche).
TALAVERA

Angel del Valle Nieto. Comuneros 
de Castilla, 25 (hasta las diez).

María Jesús Gómez-Olmedo Ca
no. Paseo de la Florida, s/n. (toda la 
noche). Cartelera

Cartelera
■ Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
A las 6,30 y 9: «El moderno Sherlock 
Holmes». Para todos los públicos.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.) A las 5,45, 8 y 
10,15: «La colmena». Mayores 14 
años.

Teatro Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.1- A las 7 y 10: 
•Casablanca». Dentro del ciclo de ci
ne negro.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: «Gi- 
selle», de Víctor di Mello. Mayores 
18 años.

---------Horario---------  
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).
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FÚTBOL SALA TALAVERA
— VETERANOS_________________________________

P. El Seis-Simago 
se afianza como líder

Por reiteradas apreturas de es- ——   " ■—   —
pació, nuestro periódico no ha re
cogido esta semana la información 
de Fútbol Sala de Veteranos, que 
publicamos normalmente los do
mingos. Hoy queremos dar, al me
nos, los resultados y la clasifica
ción, para volver el domingo con la 
información de la jornada que co
mienza ahora.

RESULTADOS
La Paloma, 2; Liverpool, 1.
Campsa, 3; Cepeda, 6.
Nevenka, 4; Cazalegas, 0.
Peña El seis, 11; Dec., del Valle, 

2.
B. Bilbao, 2; Bar Benidorm, 4.
I. Reunidas, 8; Residencia Sani

taria, 4.
Politécnico, 1; Doble P., 0.

CLASIFICACION
J. G. E. p. P.

P. El Seis-Simago . 5 5 0 0 10
Inst. Politécnico ... 4 4 0 0 8
Ttes. Cepeda ...... . 5 4 0 1 8
A. La Paloma...... 4 0 1 8
Nevenka .............. 5 4 0 1 8
I. Reunidas ......... 5 3 0 2 6
Campsa................ 4 2 1 1 5
Residencia ........... 4 2 0 2 4
Doble P ............... 5 2 0 3 4
Bar Benidorm ..... 5 2 0 3 4
Pub Liverpool ..... 5 1 0 4 2
Cazalegas............. 4 0 1 3 1
Banco Bilbao....... 5 0 0 5 0
D. del Valle......... 5 0 0 5 . 0

Ahí está el equipo Peña el Seis-Pescaderías Simago: líder de la tabla y goleador en la última 
jornada

Fútbol sala Toledo INFANTILES-------------------------------------

Toledeport sigue fuerte
PRIMERA DIVISION

RESULTADOS
Catalá Arquitectura, 2; Bar Avenida, 2.
Sonido e Imagen, 0; Discolandia, 4.
Limpiezas .Juárez, 1; Seguridad Social, 3.
Bankunión, 4; Santa Bárbara, 2.
Toledeport, 3; Unión Sport, 0.
Fábrica de Armas, 0; A. M. Alcázar, 6.
Discoteca -Jam’s, 0; Venta San Martin, 0.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C, Ptos.

Rápid, a la caza de Athletic y Talavera
Venció a La Salle (3-2) en el último minuto

Toledeport ...............................................
Discolandia ..............................................
Seguridad Social ................................... .
A. M. Alcázar ..........................................
Sonido e Imagen ....................................
Catalá Arquitectura ...............................
Venta San Martín ..................................
Unión Sport ............................................
Bar Avenida ................................ ...........
Bankunión ...............................................
Discoteca Jam’s ......................................
Fábrica 'de Armas ...................................
Limpiezas Juárez ....................................
Santa Bárbara ........................................

7 6 1 0 32 6 13
7 5 1 1 21 6 11
7 5 1 1 27 16 11
7 5 0 2 20 10 10
7 4 0 3 22 16 8
7 3 2 2 21 18 8
7 2 3 2 12 11 7
7 1 4 2 9 12 6
7133 10 14 5
7 2 1 4 12 20 5
6 0 4 2 5 12 4
7 0 3 4 9 30 3
6 1, 1 4 5 20 2
7 1 0 6 11 25 1

Los clubs Limpiezas Juárez y Santa Bárbara 
menos por sanción del ('omití' de Competición.

figuran con un punto

SEGUNDA DIVISION
RESULTADOS

Bar Toledo, 2; Banco Popular, 3.
Muebles Entrevegas, 0; Universidad Lab., 3.
Azucaica, 0; Supercass. 3.
I. N. S. S., 3; Seguros Bilbao, 2.
Diputación Prov., 0; TASPE, 2.
Parapléjicos, 5; Caja de Ahorros, 2.
Maquinaria La Rosa, 5; Discoteca Edén, 3.

¡Pero qué mal las pasó el Rapid 
Pescaderías Teo en su partido con
tra el equipo de La Salle! Con todo 
su golpe de conjunto favorito, con 
todos los pronósticos a su favor, lo 
cierto es que el equipo de Pipo a 
punto estuvo de perder un punto y 
descolgarse de la cabeza y gracias a 
un error monumental del cancer
bero salesiano, que a última hora 
empañó una notable actuación, se 
llevó los dos puntos en litigio tras 
ir perdiendo durante todo el parti
do. A falta de poco más de veinte 
segundos, un inocente disparo de 
Escobar se coló en la meta de La 
Salle, en gran fallo del portero, y 
con ello la alegría desbordó al mís- 
ter del Rapid, que incluso llegó a 
saltar a la pista a felicitar a sus 
jugadores. Los salesianos no ha
bían merecido perder, pero así es el 
fútbol.

Por lo demás, tanto Talavera co
mo Peña Athletic se deshicieron 
cómodamente de sus respectivos 
rivales y siguen luchando por el 
primer puesto de la clasificación y 
siendo los equipos que mejor fút
bol hacen de todos los del campeo
nato.

RAPID TEO, 3; LA SALLE, 2: 
López y Escobar (2), por los de 
Pipo; Antonio (2), los de La Salle, 

i Por dos veces hubo de remontar el 
; Rapid un resultado adverso para al 
i final ganar un partido que ya se 
1 conformaban con empatar. Mala 

suerte para La Salle.
A. EXA, 0; PEÑA ATHLETIC, 

10: Fernando (5), Sánchez (2), Ja

vier (2) y Francés. Los de Zarra no 
perdonaron, sumaron otros diez 
tantos en su casillero y, aun sin 
despeinarse, hicieron un fútbol bo
nito, fácil y vistoso.

JOVIAN A, 2; CASTY, 5: Díaz y 
Azanar, por los churreros; Moreno 
(2), Castaño (2) y César, por los 
heladeros. El duelo entre estos dos 
equipos de la zona media de la ta
bla se resolvió a favor del que de
mostró más clase y capacidad de 
remate.

P. AT. MADRID, 3; BAR CANA
RIO, 4: Miguel (2) y Rufino, por los 
colchoneros; Jesús (2) y Raúl (2), 
por los canarios. Sigue el Atleti con 
un punto en su casillero, aunque 
acarició el sumar dos más, aunque 
luego no lo lograra. Se observa una 
recuperación.

AV. FARO, 2; TALAVERA, II: 
Alberto (2) marcó los de los venci
dos; Vaquero (6), Bielsa (2), Sán
chez (2) y Javi marhcaron por el 
Talavera. Los blanquiazules siguen 
líderes y los del Faro vicecolistas. 
Con ello queda dicho todo.

JOVIAN B, 1, MEJORADA, 3: 
López, por Jovián; Blázquez, Gó
mez y Cuadrado, por los mejore- 
ños. Sigue bien el Mejorada, que 
ha cogido sitio en la pista y se des
hizo con relativa facilidad de los 
pegajosos churreros.

PEÑA ZARRA, 1; MONTURAS 
LUCAS, 6: Velázquez, por la Peña; 
Rodríguez (3), Tejedor, Maestro y 
Pérez, por los monturas. Los del 
Monturas, escamados tras su sor
prendente derrota anterior, esta 
vez no se dejaron sorprender. El 
rival es el farolillo rojo.

Peña Athletic ....................................
Talavera .............................................
Rapid ..................................................
M. Lucas ............................................
La Salle ...................................... .......
Mejorada ........................... '■...............
H. Casty.............................................
Bar Canario .......................................
At. Madrid .........................................
Jovián A .................... .........................
Jovián B .............. ...............................
Academia Exa ...................................
La Paloma .........................................
Av. El Faro............................ ............
Peña Zarra .........................................

CLASIFICACION
J. G. E. P. G. F. G. C. Ptos.

5 5 0 0 39 6 10
5 5 0 0 34 10 10
4 4 0 0 21 5 8
4 3 0 1 28 5 6
5 2 2 1 13 8 6
5 3 0 2 12 8 6
5 3 0 2 16 12 6
5 2 2 1 15 13 6
4 1 1 2 11 14 3
5 1 1 3 10 21 3
5 1 0 4 16 14 2
4 1 0 3 8 20 2
4 0 1 3 5 17 1
5 0 1 4 5 53 1
5 0 0 5 12 36 0

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. Ptos.

Muebles Entrevegas ...............................
Supercass ..................................................
Diputación Provincial ............................
Discoteca Edén ........................................
Maquinaria La Rosa ..... .........................
Universidad Laboral ..............................
Banco Popular .........................................
Azucaica ....... ............................................
Seguros Bilbao......... ...............................
TASPE...................................  ......
Parapléjicos .............................................
I.-N. S. S................................................. .
Caja de Ahorros.......................................
Bar Toledo ..............................................

7 5 1 1 23 11
7 5 0 2 16 10
7 4 0 3 25 13
7 4 0 3 22 14
7 3 2 2 34 22
7 3 2 2 14 12
7 4 0 3 22 23
7 4 0 3 15 20
7 3 1 3 18 22
7 3 0 4 17 19
7 3 0 4 22 26
7 2 1 4 14 21
7 1 1 5 11 29
7 1 0 6 11 22

II
10
8
8
8
8
8
8
7
6
6
5
3
2

--------ALEVINES-------------- '-------------------------------------------------------- ---------------

Talavera y La Paloma, solos codo con codo

TERCERA DIVISION
RESULTADOS

Fiscomsa, 5; El Choco, 5.
Caserío Vigón, 9; Santa Lucía, 1.
Cristalería Toledo, 2; Nixdorf, 3.
Pub Zafra, 5; Supermercado Brasil, 4.
Tolprinsa, 3; Cafetería El Delfín, 2.
Amigos C. F. S.. 3; C. D. Mirador, 4.
T. L. Aceca, 3; Ibertol, 2.

CLASIFICACION

El Choco ..................................................
Supermercado Brasil .............................
Pub Zafra ................................................
Caserío Vigón ..........................................
Tolprinsa .................................................
Fiscomsa ..................................................
C. D. Mirador .........................................
Cristalería Toledo ..................................
Cafetería El Delfín ................. . ............
Nixdorf.....................................................
Amigos, C. F. S........................................
T. L. Aceca .............................................
Ibertol ......................................................
Santa Lucía .......... ..................................

J, G. E. P. F. C. Ptos.
7 5 2 0 36 21 12
7 5 1 1 31 15 11
7 5 1 1 27 20 11
7 4 1 2 24 18 9
7 4 0 3 20 17 8
7 3 2 2 31 29 8
7 3 2 2 18 17 8
6 2 3 1 19 13 7
7 2 2 3 18 18 6
7 2 1 4 17 27 5
7 2 0 5 10 16 4
7 2 0 5 16 21 4
6 1 1 4 18 25 3
7 0 0 7 18 46 0

El primer gol encajado por el 
Talavera en lo que va de tempora
da y los problemas que tuvo Arme
ría La Paloma para imponerse a La 
Salle A fueron las notas más desta
cadas de la quinta jornada del 
campeonato liguero-de fútbol sala 
para alevines, disputada el pasado 
fin de semana en el polideportivo 
municipal de La Alameda. El par
tido dé la jornada, sin duda, era el 
que enfrentaba a Talavera y Chu
rrería Jovián, líder y segundo clasi
ficado, respectivamente, que se 
saldó con resultado favorable a los 
blanquiazules, mucho más abulta
do de lo que en principio cabía es
perar. Rosado y Moar por dos ve
ces y Julio en una lograron los tan
tos del Talavera. que encajó uno, el 
primero de todo el campeonato, 
obra de Díaz. En cuanto a Armería 
La Paloma, señalar que los de Víc
tor Torija lo tuvieron que sudar, 
para imponerse finalmente por un 
escueto 3-2 a La Salle A, que en 
muchas fases del encuentro pudo 
resolver el partido a su favor. El 
Talavera, en fin, sigue líder y Ar
mería La Paloma le pisa los talo
nes.

CH. JOVIAN, 1; TALAVERA, 
5.— Díaz, por los churreros, y Ro
sado (2), Moar (2) y Julio, por los 
del Talavera. Partido difícil «a 
priori», que luego resultó un paseo 
para los blanquiazules, que siguen 
en racha goleadora y seguros en 
defensa.

ARMERIA LA PALOMA, 3; LA 
SALLE A, 2.— Dávila (2) y Gonzá

lez hicieron los tantos de los arme
ros; Vega (2), los de La Salle. Como 
ya se ha dicho, muchos problemas 
para los de Víctor, que sólo deci
dieron al final.

ATH. BILBAO, 4; CASTY, 2.— 
De la Fuente (2), Luengo y Alva- 
rez, por los de Zarra; De la Llave y 
Manolo, por los Casty. Poco a poco 
los de la Peña van escalando posi
ciones y jugando cada día mejor. 
Esta vez los de Casty tampoco pu
dieron.

M. TRANSPORTISTA, 0; M. LA 
CARROZA, 5.— Dorado (2), Del 
Valle, Lázaro y Heras. El duelo en
tre mesones se resolvió, como era 
de prever, a favor de La Carroza, 
mucho más equipo que los inocen
tes transportistas.

AT. MADRID, 0; BAR CANA
RIO, 4.— Merino (2), Linares y

Guayerbas. La peña atlética no an
da fina y ello lo aprovechó bien el 
Bar Canario y no perdonó. Sufi
ciente victoria para ir más arriba 
en la tabla.

BAR LEVANTE, 13; ACADE
MIA EXA, 1— Gustavo (7), César 
(4), Bersieres y Jiménez, por el Le
vante; Sevilla, por la EXA. Los de 
Javier Soria se enfrascaron con sus 
rivales y después de empezar per
diendo en unos minutos golearon 
sin compasión.

BORJA, 4; LA SALLE B, 2.— 
Rodrigo (3) y Fernández, por los 
de la calle San Isidro; Gómez y 
Núñez, por los salesianos. Los de 
Borja, a la chita callando, se han 
colocado los cuartos y han demos
trado que son un conjunto muy di
fícil de batir. Disciplina y conjun
ción son sus armas.

Talavera .............................................
La Paloma .........................................
Jovián .................................................
Borja ...................................................
Bar Levante ......................................
Ath. Bilbao ........................................
La Carroza .........................................
Bar Canario .......................................
La Salle A .........................................
Casty ...................................................
EXA....................................................
At- Madrid.........................................
La Salle B ............................. ............
M. Transportista ..............................

CLASIFICACION
J. G. E. P. G.F. G.C. Ptos.

5 5 0 0 44 10 10
5 5 0 0 20 7 10
5 4 0 1 26 8 8
5 4 0 1 15 7 8
5 3 0 2 21 7 6
5 3 0 2 19 15 6
5 2 1 2 15 10 5
5 2 1 2 18 13 5
5 2 1 2 10 8 5
5 1 1 2 13 11 4
5 1 0 4 9 42 2
5 0 1 4 7 21 1.
5 0 0 5 5 28 0
5 0 0 5 5 46 0



deportes toledo^ 2X11-1982

Liga provincial de Juveniles---------------------------

Doce goles más 
para el Torrijos, 
marcados al Fuensalida

Si los Reyes Magos traen buenas alforjas

La Castellana ayuda al Industrial 
con un par de balones

SONSECA, .6
SAN PRUDENCIO, 3

Campo municipal de Sonseca: 
Terreno de juego en buenas condi
ciones v aceptable entrada.

El Sampru formó a los siguien
tes jugadores: Losada, Santos, Pla
za, Chorri, Manolo, Rubén, Villa, 
Iríbar, Salinero, Cholo (Julio) y 
Quique (Armando).

Buen partido el disputado por el 
Sonseca ante un rival que venia 
reforzado por dos jugadores del 
conjunto que milita en Primera 
Regional como son Salinero y Qui
que. El equipo talaverano se ade
lantó) en el marcador, pero no supo 
conservar su ventaja por la mala 
realización del fuera de juego, que 
hizo que el conjunto sonsecano 
anotara dos goles como producto 
de esta mala aplicación.
PEÑA ATHLETIC, 1
SANTA BARBARA, 3

Campo: Municipal del Prado. 
Terreno de juego blando y en pési- 
mas condiciones. Aceptable entra
da.

Peña: Quique. Higueras, Martín, 
Adrado, Mapica, David, Vadillo, 
Bermúdez, Loren, Pelu y López 
(José María).

Santa Bárbara: Yuste, Francisco 
(Barroso), Resuela (Quique), Moli
na, Tocano. Luisito, Germán, Hi
pólito, Mario, Cepeda y Robles.

Arbitro: Señor Palomo Gómez. 
Su arbitraje fue bueno.

Goles: Marcó por la Peña, Vadi
llo, y por el equipo toledano, Moli
na (2) y Luisito.

TALAVERA C. F.,1 
C. D. PORTILLO, 1 
Campo: Municipal del barrio de 
Santa María. Terreno de juego en 
las condiciones habituales y poco 
público en las gradas.

Talavera: José, Acosta, José Ma
ría, Jesús, Arriero, Curiel, Mariano 
(Vicente), Juárez, Naharro, Santi y 
Paz (Acuña).

Portillo: Santos, Julio, César, 
José, Díaz. David, Moreno, Martín, 
Angel, Alvarez y Herrera (Alber
to).

Arbitro: Señor Muñoz Gómez. 
Su arbitraje fue bueno. Enseñó tar
jeta a Acosta por agarrar a un con
trario y a Angel por idéntico moti
vo.

Partido muy disputado el juga
do en una tarde totalmente desa
pacible entre el Talavera C. F. y el 
C. D. Portillo. El partido tuvo dos 
fases muy definidas. En la prime
ra. el dominio correspondió) a los 
chicos de Paco Casquero, mientras 
que en los segundos cuarenta mi
nutos, el conjunto visitante se hizo 
notar por el empeño que puso para 
que el encuentro se decantara a su 
favor.

El gol talaverano fue conseguido 
por Naharro, que hizo que el con
junto local se marchara a la caseta 
con el marcador a su favor. En la 
reanudación, Angel empata el en
cuentro, que a la postre sería el 
resultado definitivo. En fin, un mal 
partido el disputado por los cacho
rros talaveranos que hace que el 
conjunto blanquiazul coseche otro 
nuevo negativo.

JIMENEZ
TORRIJOS, 12 
FUENSALIDA, 0

Partido de facilidad increíble 
para el conjunto líder de la tabla. 
El Fuensalida sigue incrementan
do a grandes pasos su casillero de 
goles en contra.

La alineación torrijeña fue la si
guiente: Francisco, Machuca, Re
tuerta, Galindo, Congosto, Luis, 
Joaquín, Pedro, Juli, Fide (Luis) y 
Juanjo.

Los goles fueron conseguidos 
por Pedro (2), Joaquín (2), Juli, 
Fide (4), Congosto, Galindo y Luis.

El colegiado, señor García Váz
quez, que se trasladó desde Quin- 
tanar de la Orden, recibió la «insig
nificante» cantidad de seis mil qui
nientas pesetas por arbitrar parti- 
do tan problemático y 
comprometido. Luego hay clubs 
grandes que se quejan del alto pre
cio de los árbitros.

Hace aproximadamente dos me
ses, nuestro diario se hacía eco de 
la barbarie que-unos desaprensivos 
ocasionaron al C. D. Torrijos In
dustrial, humilde entidad, dedica
da por completo a la promoción del 
fútbol base. Trescientas mil pese
tas fue la cuantía de los daños; a 
toda prisa los responsables indus
trialistas tuvieron que comprar 
una indumentaria para sus jugado
res, ya que los amigos de lo ajeno, 
después de demoler los vestuarios, 
se llevaron los equipamientos, así 
como los balones. Ante tan difícil 
situación, Joaquín Sánchez Fer
nández, presidente del club, se di
rigió) al Consejo Superior de De
portes de Toledo. Federación Te
rritorial, as¡ como Real Federación 
Española de Fútbol; también el 
Ministerio de Cultura, a la sazón. 
Soledad Becerril, titular de la car
tera. tuvo información del vandáli
co acto.

Después de varias semanas, don
de la esperanza alimentaba la ilu
sión de estos hombres, que como 
«hobbv» tienen al fútbol base, llegó 
el momento de la decepción. La 
RFEF, en un escrito de su secreta
rio general, Domínguez, otrora se
cretario general del Real Madrid, 
les sugirió) que se dirigieran a la 
calle Ferraz, 7. sede de la Castella
na, no sin antes manifestarles su 
sentimiento, aunque no era posible 
acceder a sus peticiones. Si de la 
Española, su escrito fue objeto de 
decepción, lo de la Castellana raya 
en lo pintoresco. Sus presupuestos 
están cubiertos, no hay posibilidad 
material de ayuda; probablemente 
pata Reyes se le podría obsequiar 
al club con un par de balones.

Es penoso creer que esto pueda 
ser verdad; cuando pulso estas lí
neas tengo delante de mí los escri
tos de los máximos responsables 
del fútbol regional; la indignación 
es mayúscula.

Pero como siempre hay gente 
que en momentos pusilánimes se 
acuerdan, en el anterior pleno del 
Ayuntamiento de Torrijos, la cor
poración decidió, por unanimidad,

Joaquín Sánchez Fernández
conceder 75.000 pesetas al C. D. 
Torrijos Industrial. Con esta canti
dad. al menos, se han podido com
prar varios balones y una indu
mentaria para las confrontaciones 
ligueras.

El Ministerio de Cultura no se 
dignó) ni a contestar al club torrije- 
ño. Así que para que luego digan 
en los medios audiovisuales y de 
información que el deporte le inte
resa al citado Ministerio.

La directiva del C. D. Torrijos 
Industrial tuvo la sugerencia de di
rigirse a todos los clubes federados 
de la provincia, ofreciéndoles mil 
pesetas de lotería. Haciendo el 
cuento de la lechera podrían haber 
reunido, con la venta de cien mil 
pesetas de lotería, unas veinte mil 
de beneficio. Pero la solidaridad 
del fútbol toledano, o al menos la 
de sus dirigentes, ha sido corta.

Joaquín Sánchez Fernández nos 
hace hincapié que desde nuestro 
diario demos las gracias a clubes 
como: Velada. Bargas. Villa de 
Don Fadrique. Puebla de Almora- 
diel, Santa Bárbara, C. D. Toledo, 
Gamonal, Quero, Toboso, Borox, 
Corral de Almaguer y P. Ath. Bil
bao de Talavera, que han demos
trado ser unos deportistas fuera 
del terreno de juego.

Si en lo económico el simpático 
Club Deportivo Torrijos Industrial 
tiene que luchar por la superviven
cia, en lo deportivo, gracias a la 
desinteresada labor de varias per
sonas, entre ellas merece especial 
mención el entrenador Antonio, 
que con el primer equipo de juveni
les le ha encaramado en el primer 
puesto de la tabla ciasificatoria del 
subgrupo A.

José REYES CALERO

Baloncesto___

Ligas provinciales

La Tercia y Alijares 
siguen dominando en sénior

Liga sénior masculina
Grupo A

RESULTADOS
Madridejos, 41; La Tercia, 60.
Villacañas, 48; S. D. Ocaña, 59. 
Mora, 50; V. Alcardete. 43,

CLASIFICACIONES
J. G. E. P, Ptos.

Tercia-Consuegra .3 3 0 0- 6
S. D. Ocaña .......... 2 2 0 0 4
Quintanareño ....... 110 0 2
A. I). V. de Mora .3102 2
V. Alcardete ......... 10 0 1 0
Villacañas .............. 3 0 0 3 0

Grupo B
RESULTADOS

C. B. Navarro, 76; Alijares, 86.
Sonseca, 58; Torrijos, 48.

Fuensalida, 50; Kik'es, 55.

CLASIFICACIONES
J. G. E. P. Ptos.

Alijares .................... 3 3 0 0 f>
Torrijos .................. 3 2 0 1 4
Navarro .................. 3 2 0 1 4
Sonseca ................... ‘2101 2
Kik'es ...................... 3 10 2 2

Liga juvenil masculina
Moprisa, 8o; Young Shop. 54. 
Polígono-Navarro (aplazado). 
C. E. I.-La Tercia (jueves).

J. G. E. P. Ptos.

(' B Navarro ...... 2 2 0 0 4
Mu priva ................. 1 1 0 0 2
Young Shop ......... 3 10 2 2
Quintanareñu ....... 2 10 1 2
Polígono ................. 1 10 0 2
l .a Tercia ......... 10 0 1 '()

E. 1...................... 2 0 0 2 0

Alijares, 86;
C. B. Navarro, 76 (28-35)

Alijares: Higueras (5), Ortega 
(29), González, Castillo (6), Ca
rrascosa, Ruiz, Fernandez I (10), 
Aguado (14), Fernández II (22) y 
Revuelta.

C. B. Navarro: Muelas, Rodrí
guez, Martín (26), Cordero, Fer
nández II, Mauro (25), Baño, Sie
rra (8), Bargueño (4), Sánchez- 
Mayoral, Alóndida (12) y Mora 
(3).

Emocionante encuentro, y de 
resultado muy distinto en ambas 
partes, el disputado por los dos 
equipos, «a priori», más fuertes 
del grupo B de la Liga provincial.

Los jóvenes del Navarro sor
prendieron en la primera fase a 
los militares del Alijares, sobresa
liendo la eficacia de Mauro (con 
12 tantos) y Sánchez (con 19 tan
tos), que hicieron imposible los 
esfuerzos de los militares, dirigi
dos por Ortega.

La segunda fase, muy distinta, 
ya que los de Alijares se emplea
ron con mayor fuerza (en algunos 
momentos sobrepasó) los límites 
permitidos), sin que los árbitros 
lo cortaran a tiempo, logrando 
poner el marcador a su favor y 
terminar venciendo por 10 pun
tos: 86-76.

Sonseca, 58;
Torrijos Navidul. 48 (30-21)

C. Sonseca: Hernández (13), 
Marín. Delgado (4), Gómez Tavi- 
ra, José Luis (21), Gómez (2f, Ca

muñas, Pedro (1), Miguel Angel 
(14), Ballesteros y Gravo.

Torrijos Navidul: Pérez, Biena- 
yas (10), Rodríguez, Palomo (9), 
Sánchez, González (7), Ramos 
(10), Nombela y Ruiz.

Encuentro con dominio sonse
cano, que contó con la efectivi
dad de José Luis y Miguel Angel, 
que lanzaron a la victoria a su 
equipo sobre los hasta ahora im
batidos torrijeños.

El Torrijos nunca inquietó a 
sus rivales, dando una muestra 
poco favorable de sus posibilida
des cara a ocupar uno de los dos 
primeros lugares en el grupo.

A. D. Villa de Mora, 50;
V. Alcardete. 43 (26-23)

A. D. Villa de Mora: Novaldos, 
Sánchez Rojas (8), Uge (6), Pérez 
Zamora (24), Cabezas (4), Urba
no, De la Cruz (6), Maestro (2) y 
Rodríguez.

V. Alcardete: Cristóbal (12), 
Lute (2), Antonio (2), Domingo, 
Pepe (2), Jorge (8), Chema (2) y 
Jesús (15).

La A. D. Villa Mora siempre 
fue por delante en el marcador y 
demostró) que día a día va a más. 
Pese a todo, sobre la cancha los 
equipos dieron sensación de que 
serán los más flojos del grupo. A 
destacar la labor del alero mora
cho Pérez Zamora, que demostró 
buenas maneras y confirmó su se
lección el año pasado para la for
mación provincial.

José María LOPEZ
MORALES

Primera preferente masculina

Nuevo bache del C. B. Talavera
Talavera, 64; Fátima, 86

Polideportivo la Alameda, Ta
lavera. Comenzó el partido con 
más de media hora de retraso de
bido a la sobreutilización del po
lideportivo.

Arbitros: Godoy y Ruipérez, 
que arbitraron el partido del Mo- 
prica-Youg Shop y el del Talave- 
ra-Fátima. Buena actuación de 
los jueces madrileños, que vienen 
actuando regularmente en Se
gunda División).

El Talavera, cuando parecía 
haber encauzado las cosas positi
vamente, de nuevo volvió a dar la 
de arena en el encuentro contra 
el Fátima. Los primeros diez mi
nutos los jugaron los del Talavera 
de la manera que a los aficiona
dos les gusta ver a su equipo, con 
imaginación, hasta con cierta es- 
pectacularidad y conjuncióm. Pe
ro los del Fátima no se dejaron 
(impresionar en absoluto y el rit
mo mantenido por los jugadores 
madrileños no puede ser seguido 
por los talaveranos, que a los diez 
minutos ya se venían abajo sin 
posibilidad de remediarlo.

Los madrileños aprovechaban 
cualquier ataque, y generalmente 
sin desperdiciar la oportunidad 
de ganar dos puntos en el marca
dor. Defendieron individualmen
te, con algunos momentos de de
fensa mixta y con algunos inten
tos de presión en todo el campo 
cuando metían tiros libres.

Durante el segundo tiempo el 
Fátima mantiene el ritmo ante 
un Talavera que ya se había veni
do definitivamente abajo, con la 
moral rota, y tan sórlo con algún 
pequeño intento de pugna que no 
sirvió para rebajar la larga dife
rencia en el marcador. Perjudi
cial fue para el Talavera el hecho 
de quedarse casi sin defensa des
de el momento en que Lesica, en 

los primeros minutos del partido, 
se cargara de personales.

Nota del Comité
de Arbitros de Baloncesto

El presidente del Comité Pro
vincial de Arbitros de Baloncesto 
nos hace llegar una nota en rela
ción con lo publicado en nuestro 
diario el pasado dia 26, hacién
dose eco de.una nota del citado 
Comité, en la que informaba de 
la imposibilidad de que los árbi
tros toledanos arbitraran al Ta
lavera.

Juan José García Iglesias co
mienza señalando que el Comité 
de Arbitros no había hecho llegar 
a nuestra redacción) la nota, pa
sando a relatar los problemas de 
los árbitros provinciales, «muchos 
de los cuales juegan en equipos 
de esta provincia y por ello no 
pueden arbitrar». Por otra parte, 
señala el presidente que de los 15 
árbitros talaveranos, «sólo ha for
malizado su licencia la señorita 
Aurora, que sola no puede arbi
trar ni un solo partido».

«Nosotros tenemos un criterio 
para la designación de los árbi
tros en tiempos de crisis, como el 
que estamos atravesando: prime
ro, atender a las competiciones 
provinciales, tanto la infantil, la 
juvenil, cómo la sénior. Está se
mana hemos optado, jugando Ta
lavera y Velázquez en casa, por 
mandar árbitros para el Veláz
quez, ya que si se mandan para el 
Talavera, el partido de Liga pro
vincial se tendría que suspender.» 
Este es el motivo por lo que el 
Talavera tendrá oue ser arbitra
do por árbitros del Colegio Caste
llano.

Termina el presidente su carta 
recordando que «quien tiene que 
nombrar a los árbitros es este 
servidor, y cuando no valga para 
ello dejará el cargo». .
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B autor ha sido detenido

Roba en 
Confecciones 
Navarro tras haberlo 
intentado en Búa

Un intento de robo perpetrado 
en Confecciones Búa y que poste
riormente fue consumado en la 
tienda de francisco Navarro, es el 
suceso más significativo ocurrido 
en la capital durante las últimas 
horas. Así mismo cabe destacar dos 
accidentes de tráfico, con el balan
ce de tres heridos leves.

En cuanto al robo ocurrió apro
ximadamente a las tres de la ma
drugada de ayer, cuando un hom
bre joven, cuya identidad no nos 
ha sido facilitada, se dirigió a la 
tienda de Confecciones Búa, situa
da en la calle Martín Gamero. Una 
vez allí intentó romper con un ob
jeto contundente la luna del esca
parate, donde se mostraban los 
abrigos de pieles, intento frustra
do, ya que el cristal es antirrobo y 
el joven no pudo cumplir sus pro
pósitos. No obstante, la imposibili
dad de llevar a cabo su acción no le 
desanimó, y, seguidamente, se diri
gió a la tienda, también de confec
ciones, propiedad de Francisco 
Navarro, situada en plena calle del 
Comercio. En esta ocasión tuvo 
más suerte y consiguió apoderarse 
de tres chaquetones y un abrigo de 
piel, así como de varias bufandas y 
otras prendas de menor valor, cuya 
valoración total tampoco nos ha si
do confirmada.

Minutos después de tales hechos 
se recibía en la comisaría de Poli
cía de la capital una llamada anó
nima que daba cuenta del robo, 
por lo cual su autor, si bien no fue 
localizado «in fraganti», sí se le de
tuvo en unas calles colindantes. Al 
parecer, según hemos podido sa
ber, el autor del latrocinio no es 
natural de Toledo—capital, sino 
que se desplanó aquí con el único 
propósito de cometer los robos. A 
última hora de la mañana de ayer 
se estaban instruyendo aún en la 
comisaría las oportunas diligen
cias, por lo cual no se nos pudieron 
facilitar los datos.

No obstante, según fuentes dig
nas de todo crédito, las prendas 
recuperadas se encontraban en un 
lamentable estado, debido a que 
loe cristales del escaparate habían 
producido cortes en las mismas.

Curiosamente, hace solamente 
un mes, esta misma tienda recibió 
también la visita de los «amigos de 
lo ajeno», apropiándose también de 
varios abrigos de pieles valorados a 
precio de costo en unas ciento se
tenta mil pesetas. Pero en esta oca
sión no fueron detenidos, y de mo
mento, ni han sido localizados ni se 
han recuperado el botín.

Por otro lado, cabe señalar tam
bién dos accidentes de tráfico, el 
primero de elos a las 14,50 horas de 
anteayer, en el kilómetro 13,950 de 
la carretera L-15, situado en el tér
mino de Añover de Tajo, donde un 
turismo marca Mercedes, matrícu
la M-6624-EB, conducido por Elí
seo Avila del Alamo, de cincuenta 
y seis años de edad, atropelló a un 
toro que salió a la calzada. A con
secuencia del incidente resultó 
muerta la res y herido leve el con
ductor.

El segundo accidente se produ
cía a las 15,30 horas de mismo día 
en el kilómetro 93,300 de la carre
tera nacional IV, situado en el tér
mino de Tembleque, donde dos tu
rismo marca Chrysler chocaran en
tre sí, resultando sus conductores 
heridos leves. .

Formada, en su mayoría, por toledanos residentes en Madrid

El «filón» de cargos socialistas podría ser 
la asociación Los Martes de Zocodover

A Pablo José Conejo, natural 
de Olías del Rey y director de la 
revista madrileña «Actualidad 
Agraria», le gustaría más que 
ser gobernador civil de Toledo, 
como se ha rumoreado, jefe del 
gabinete de prensa del Ministe
rio de Agricultura. Ayer mismo 
tenía prevista una entrevista 
con el nuevo ministro Carlos 
Romero, del que es amigo per
sonal, y seguramente cerrarían 
el asunto de su posible ascenso a 
los servicios informativos del 
Ministerio de Agricultura, Pes
ca y Alimentación.
Pablo José Conejo reconocía 

ayer por la mañana a YA de To
ledo que había recibido numero
sas llamadas telefónicas desde 
Toledo preguntándole si iba a ser 
gobernador civil de la provincia, 
sustituyendo a Casto González 
Páramo. «Yo, de entrada, se lo 
desmiento; no he recibido un 
ofrecimiento, lo cual, por otro la
do, es imposible, pues como se 
sabe todavía no hay oficialmente 
ministro del Interior», expresaba 
el periodista, ingeniero técnico 
agrícola además. Aunque no negó 
rotundamente su posible nom
bramiento como gobernador civil 
—«hombre, he de decir que tam
poco sería una cosa horripilan
te»—, parece ser que se inclina 
por otro puesto en la Administra
ción en caso de que le propusie
ran algo.

Por su profesión actual como 
periodista a cargo de «Actualidad 
Agraria», sus conocimientos en el 
sector agrario y su amistad perso
nal y profunda con el nuevo titu

Se descartan implicaciones políticas en esta postura

Martín Chaves: «Dimito por la interpretación 
de un artículo de la ley de Incompatibilidades»

La dimisión presentada por José Manuel Martín Chaves, de la que 
ayer informábamos, obedece únicamente a motivos profesionales, se
gún nos aseguraba ayer una y otra vez. La razón tiene veinte o treinta 
palabras y lleva por título general «Ley de Incompatibilidades». No 
obstante, él es consciente de lo inoportuno que resulta la dimisión 
ahora, en estas circunstancias por las que atraviesa su partido político, 
UCD, y los rumores maliciosos que ya circulan por la calle. Su militan
cia en el partido centrista está condicionada al resultado del congreso 
extraordinario de Madrid. Ignora quién ocupará los cargos que él deja 
ahora. La presidencia de la Caja pudiera no ser cubierta. Ayer por la 
tarde explicó ante el consejo ejecutivo de la entidad crediticia las 
forzosas razones de su dimisión. -

José Manuel Martín Chaves,de
jará de ser concejal del Ayunta
miento de Toledo en el pleno ex
traordinario que probablemente se 
celebre mañana sábado. Vamos, él 
nos aseguraba ayer en su despacho 
de interventor de Hacienda que su 
renuncia figuraría en el pleno del 
sábado. Efectivamente, en el orden 
del día convocado por el alcalde 
aparece como punto quinto. Pero 
la importancia del hecho no es si se 
aprueba mañana u otro día la di
misión de Martín Chaves; el hecho 
es que ha presentado su renuncia 
seguramente después de darle mu
chas vueltas. «El escrito de renun
cia oficial lo presenté el 26 de no
viembre al alcalde y no me güstaría 
que se tergiversaran los motivos, 
aunque comprendo que va a dar 
lugar a no pocos rumores. Dimito 
después de haberlo pensado mu
cho, pero obligado, en mi opinión, 
por el artículo primero, párrafo se
gundo, de la ley de Incompatibili
dades, que entra en vigor el próxi
mo 1 de enero. Sacar otras inter
pretaciones a ésta que le declaro es 
completamente erróneo», nos dice 
el interventor de la Delegación de 
Hacienda. El texto del artículo es 
el siguiente: «El desempeño de la 
función pública será incompatible 
con el ejercicio de cualquier cargo, 
profesión o actividad pública o pri
vada por cuenta propia o ajena, 
retribuida o meramente honorífica,

Pablo José Conejo, periodista afincado en la 
capital de España, desmiente que vaya a ser 

gobernador civil

lar del Ministerio, Carlos Rome
ro, que a su vez es un estrecho 
colaborador de Felipe González, 
parece más probable que este to
ledano ocupe la jefatura de pren
sa del referido departamento. En 
la actualidad esta en el cargo el 
periodista Javier Fernández, que 
llegó de la mano de José Luis 
Alvarez y continuó con José Luis 
García Ferrero.

Al preguntarle a Pablo José 
Conejo que de dónde podría ha
ber saltado su nombre, nuestro 
interlocutor nos dijo que era difí
cil saberlo —«a veces son globos 
sonda sin fundamento»—, si bien 
después de un breve silencio ma
nifestó que el «filón» de nombres 
con posibles competencias en To
ledo podría proceder de una aso
ciación de tendencia prosocialista 
fundada en el pasado mes de ju
lio por toledanos residentes en 
Madrid. Inscrita legalmente con 
el domicilio social correspondien
te a la vivienda de Fernando Le- 
desma, ministro de Justicia, de 
Toledo lleva por nombre Los 
Martes de Zocodover. A ella per
tenecen personas relacionadas 
con el mundo de la cultura y la 
política, como el referido Ledes- 
ma, Pablo José Conejo, los her
manos Arija, Melguizo, econo
mista, y otras personas residen
tes en Toledo, como Luis Alfredo 
Béjar, todavía concejal comunis
ta, y algunos componentes del 

que impidan o menoscaben el es
tricto cumplimiento de los deberes 
del funcionario, comprometan su 
imparcialidad o independencia o 
perjudiquen los intereses genera
les.»

Nuestro interlocutor, como se 
ve, se siente afectado por el conte
nido de estas líneas. Y realmente 
parece que es la única razón para 
la renuncia de sus cargos.
Sus sucesores

Pero el hasta ahora presidente 
de la Caja de Ahorro comprende 
que se hagan diferentes «lecturas» 
—como se dice en el argot políti
co— de su renuncia a la concejalía 
del Ayuntamiento de Toledo, que 
supone el cese en su cargo como 
diputado provincial y a la vez como 
presidente de la Caja de Ahorro 
Provincial de Toledo, pues lo es en 
representación de la Diputación 
Provincial, con los votos, eso sí, del 
Consejo de Administración de la 
referida entidad. José Manuel 
Martín Chaves ignora quién puede 
ocupar los cargos que deja ahora 
vacantes: la presidencia de la comi
sión de Hacienda y Personal, en el 
Ayuntamiento, que según nuestras 
informaciones pasaría a desempe
ñarlas Juan José Pina, y la presi
dencia de Hacienda en la Diputa
ción, que tiene posiblemente como 
candidato con más posibilidades a 
Marcelino Casas. Lo que no está en 

grupo Tolmo. También forman 
parte de Los Martes de Zocodo
ver los diputados socialistas por 
Toledo Jesús Fuentes y Francis
co Ramos.

La fuerza de esta asociación ha 
cobrado empuje con el triunfo so
cialista. En varias ocasiones se 
han quedado sin concluir proyec
tos de conferencias relacionados 
con los Mundiales y el turismo, el 
23 de febrero, etc. No obstante, 
cuando se estabilice la situación 
política piensan reiniciar las acti
vidades con un éxito considera
ble si son capaces de materializar 
las ideas que nos exponía Pablo 
José Conejo, que al final confesa
ba que aunque no era militante 
del PSOE había colaborado con 
el partido desde tiempo atrás en 
numerosas actividades. «Más que 
una militancia que no existe me 
une una simpatía por el partido», 
expresaba el toledano de Olías 
del Rey, donde tiene casa y para 
durante algunas temporadas en 
verano.

Claro que rumores no faltan 
como posibles gobernadores civi
les. Entre ellos cabe destacar el 
del director del Iresco, Joaquín 
Sánchez Garrido; y, cómo no, el 
de Nazario Prado, concejal y di
putado provincial. No obstante, 
no parece que vaya a ser un hom
bre profundamente vinculado 
con la política municipal y pro- 

. vincial activa.

absoluto claro es quién le va a sus
tituir en la presidencia de la Caja, 
probablemente el cargo más 
importante de los que deja, pues 
como se sabe es la entidad crediti
cia más importante de Toledo, la 
que más dinero mueve. Según 
nuestras informaciones, la titulari
dad de la Caja pudiera quedar sin 
ser cubierta, aunque esto no está 
nada claro. ¿Quiénes pueden ser 
presidentes? Pues los representan
tes de la Diputación Provincial, en- 
el Consejo de Administración, que 
son Marcelino Casas, Justino Juá
rez, Martiniano Blázquez y el di
putado provincial que sustituya a 
Martín Chaves como cuarto repre
sentante del organismo provincial 
en la Caja. De elegirse un presiden
te, pese a la inmediatez de las elec
ciones municipales podría descar
tarse a Marcelino Casas, que no 
consiguió por los votos en contra 
de la mayoría del Consejo de Ad
ministración de la Caja la vicepre
sidencia, y esto ocurrió hace poco.

Petición del ministerio fiscal

Tres años de prisión 
para un posible 
corruptor de menores

El ministerio fiscal solicitó, du
rante un juicio celebrado en la Au
diencia Provincial de Toledo, tres 
años de prisión menor, seis años y 
un día de inhabilitación especial y 
50.000 pesetas de multa para Jesús 
Betete Avila como presunto autor 
de un delito de corrupción de me
nores. Por otro lado, se celebraron 
otras tres vistas por tentativa de 
robo, coacción y robo, respectiva
mente.

Los hechos del primero de los 
juicios se produjeron, al parecer, 
en la localidad toledana de Villa- 
franca de los Caballeros, de donde 
es natural el procesado. Según se 
explicó en la vista oral, Jesús Bete
te Avila realizó prácticas exhibicio
nistas con dos niñas de corta edad. 
Por tales hechos, que según el fis
cal son constitutivos de un delito 
de corrupción de menores, se soli
citó la pena de tres años de prisión 
menor, seis años y un día de inha
bilitación para ejercer cualquier 
cargo público y 50.000 pesetas de 
multa.

En la segunda vista se juzgaba a 
Angel Otero Sánchez, Teodoro 
Martínez García y Antonio Montes 
Amador por un delito de robo per
petrado en la localidad toledana de 
Talavera de la Reina, donde los 
inculpados asaltaron a un grupo de 
chicos, obligándolos a entregarles 
cuanto llevaban encima. El fiscal 
fijó su petición en cinco años de 
prisión menor para cada uno de 
ellos.

Por otra parte, el Ministerio PCF*  
blico, en un tercer juicio, solicitó 
tres meses de arresto mayor para 
José Santos Quijorna, alias «El 
Chivo», y 200.000 pesetas de multa 
para José Civica Mora, alias «El 
Patata», por un delito de tentativa 
de robo.

Podría ser, quizá, Justino Juárez, 
que aparece con más peso en la 
Diputación que el talaverano Bláz
quez. En fin, esto pronto se sabrá. 
Ayer Martín Chaves explicó ante 
la comisión ejecutiva de la Caja las 
razones de su dimisión.

Balance de su gestión
. Retomamos el hilo de la conver
sación con el concejal dimisionario 
para que nos haga un balance 
apresurado de su gestión en los or
ganismos que ha ocupado: en el 
Ayuntamiento se ha mejorado no
tablemente la situación financiera 
conforme a lo que se encontró que 
«estaba prácticamente en suspen
sión de pagos», nos dice Martín 
Chaves; los presupuestos se han 
multiplicado, ha mejorado la teso
rería y se han realizado unas labo-. 
res internas importantes a nivel de 
ordenanzas fiscales. Además se ha 
puesto en marcha la inspección fis
cal de tipo municipal. En la Dipu
tación destaca la emisión de deuda 
pública por más de 1.000 millones 
de pesetas y la inversión de más de 
5.000 millones en la provincia en 
los diferentes planes de la actual 
Corporación.

José Manuel Martín Chaves se 
muestra un poco triste «porque es 
una pena no poder finalizar los co
metidos emprendidos cuando sólo 
quedan unos meses», aunque está 
satisfecho de lo realizado. Recono
ce que la situación de su grupo en 
el Ayuntamiento es difícil, lo mis
mo que la del partido a nivel nacio
nal, y condiciona su permanencia 
en UCD a los resultados del con
greso extraordinario «al que no 
auería ir porque no tengo las ideas 
demasiado claras». Niega que ten
ga en la cabeza cualquier nueva 
aventura política «porque, entre 
otras cosas, si no se modifica la 
actual ley de Incompatibilidades 
estaré igual».
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Pleno extraordinario 
del Ayuntamiento con el plan 
de Urbanismo de fondo

Crecen las posibilidades de que Jesús 
Fuentes sea el presidente de la Junta

Mañana sábado se celebrará en 
el Ayuntamiento un pleno extraor
dinario, convocado por el alcalde 
de nuestra ciudad, Juan Ignacio de 
Mesa. En el mismo se abordarán 
los siguientes puntos del día: Lec
tura y aprobación, si procede, del 
borrador del acta anterior; expe
diente suplementario de crédito 
correspondiente al presupuesto or
dinario de 1982; expediente de su
plemento de crédito correspon
diente al presupuesto de inversio
nes 1982; resoluciones de sugeren
cias y determinación definitiva de 
los criterios y soluciones generales 
para la elaboración del Plan Gene
ral de Ordenación Urbana, y re
nuncia al cargo de concejal.

De todos estos temas, sin duda 
el más polémico será el relacionado 
con el plan de urbanismo de Tole
do. El concejal socialista Martín 
Molina nos manifestaba en la ma
ñana de ayer que le parece muy 
extraño la rapidez con que se ha 
convocado este pleno extraordina
rio, máxime cuando el tema del 

plan de urbanismo colea durante 
más de tres años. Los concejales 
socialistas tienen la intención de 
solicitar del alcalde el aplazamien
to de esta sesión extraordinaria 
cuatro o cinco días, aunque mani
festaron igualmente que si no se 
conseguía el aplazamiento ellos 
asistirían el sábado al salón de se
siones.

Igualmente nos manifestaba que 
la mayoría centrista del Ayunta
miento toledano debería mostrarse 
muy preocupada, a la vista de las 
180 sugerencias presentadas al 
plan, por lo que querrían acelerar 
el tema y marcar en este pleno ex
traordinario las directrices que de
ben mandarse al Consulting que es
tá encargado del tema del plan de 
urbanismo. Finalmente, Martín 
Molina nos apuntaba la posibili
dad de que los miembros de la 
UCD tuviesen la intención de lle
var a aprobación el píen de urba
nismo al pleno municipal del mes 
de enero.

La comisión ejecutiva del PSOE regional celebrará hoy por la 
tarde en Albacete una importante reunión en la que pueden quedar 
decididos los candidatos socialistas a la presidencia de la Junta 
autonómica y a la asamblea regional, en sustitución de Gonzalo 
Payo y Angel Alvaro —de Cuenca—, respectivamente. Para el 
primer puesto sigue sonando Toledo como provincia aportadora del 
nuevo presidente, y pese al hermetismo socialista, podría parecer 
probable que fuera Jesús Fuentes Lázaro el designado.

Indudablemente, dar un nom
bre como sustituto de Gonzalo 
Payo en la presidencia autonómi
ca resulta casi suicida para un 
aspirante a profeta. Destacados 
miembros del PSOE en Toledo y 
en otras provincias consultados 
por nuestro diario confesaban 
ayer que no sabían absolutamen
te nada. Seguramente la respues
ta a la duda la tenga José María 
Gómez, secretario regional del 
PSOE, que como declaraciones 
más abiertas y expresivas sobre 
el asunto únicamente ha dicho 
que «podría parecer lógico que 
fuera de Toledo».

En una conversación manteni
da días atrás con el señor Gómez 
nos dio una lista de posibles pre
sidentes con la condición «sine 
qua non», según acuerdo del par
tido, de que sean parlamentarios 

electos en las Cortes generales. 
Hablaba en aquella ocasión, en
tre otros, de Virgilio Zapatero, 
José Bono, Miguel Angel Martí
nez, Manuel Marín, Juan de Dios 
Izquierdo, Francisco Ramos, Je
sús Fuentes... y alguno más. Y se 
da la circunstancia de que todos 
menos dos parecen estar ya com
prometidos con tareas en el Go
bierno central o en el grupo par
lamentario.

Hagamos un rápido examen: 
Virgilio Zapatero se sienta en el 
Congreso en la fila de Felipe 
González, y si no obtiene un car
go importante en el grupo parla
mentario podría formar parte del 
grupo de asesores. José Bono será 
el presidente de la comisión de 
estatutos. Miguel Angel Martí
nez, de no surgir sorpresas, puede 

ser secretario de Estado para De
portes. Su coterráneo Manuel 
Martín está volcado en la política 
internacional y la región le viene 
estrecha. Francisco Ramos es 
candidato a la Secretaría de Es
tado o Subsecretaría de Adminis
traciones Territoriales. Quedan 
dos: Juan de Dios Izquierdo y Je
sús Fuentes. Todo parece indicar 
que dado la temporalidad limita
da del cargo de presidente de la 
Autonomía (tres o cuatro meses, 
hasta la celebración de las regio
nales), es menos complicado que 
sea un toledano el presidente, al 
estar radicada aquí la capitalidad 
hasta que el Parlamento regional 
adopte un acuerdo definitivo so
bre el centro de la región.

Jesús Fuentes continúa mani
festando que él únicamente de
sea ser diputado en Cortes y se
cretario provincial del PSOE. Pe
ro, lógicamente, si el partido se lo 
pide, puede decirse el nombre del 
aspirante a presidente autonómi
co. Como presidente de la 
Asamblea regional suena el ciu- 
dadrealeño Francisco Granados, 
destacado jurista.'

En la sede central 
de la Caja de Ahorro

Se ha celebrado 
la segunda 
campaña 
de música 
para escolares

Se ha desarrollado en nuestra 
ciudad la segunda campaña de mú
sica para escolares, promovida por 
Ediciones Didascalia. Al igual que 
en ocasiones anteriores, el Grupo 
de Música Barroca ha sido el en
cargado de realizar la audición mu
sical, que se desarrolló en el salón 
de actos en la sede central de la 
Caja de Ahorro Provincial de Tole
do.

De esta iniciativa hay que resal
tar la labor destacada de la edito
rial y del grupo de músicos que 
llevan a cabo la campaña por dife
rentes provincias. Estos profesio
nales, aparte de su quehacer musi
cal, también comentaron y explica
ron a los escolares las piezas que 
iban a interpretar. A la audición 
musical asistieron unos quinientos 
niños de diferentes centros de en
señanza toledanos.

Sería interesante que este tipo 
de actuaciones se prodigasen con 
mayor asiduidad por nuestra ciu
dad, para que el interés de los esco
lares por la música culta no se que
de simplemer?le en ocasiones espo
rádicas como la que ahora se ha 
vivido.

El programa de la actuación del 
terceto de música barroca de Ma
drid se componía de diversas pie
zas de los mas destacados composi
tores, tanto españoles como ex
tranjeros’

El decano 
no se reunió con los 
abogados disidentes

En la información publicada 
ayer en estas páginas titulada «Los 
disidentes piden al consejo de abo
gacía que no prorrogue el manda
to» había una frase inicial en el 
segundo párrafo que podía dar lu
gar a equívocos. Concretamente 
decíamos: «La reunión en la cafete
ría toledana celebrada por los abo
gados disidentes con la Junta de 
gobierno y el decano del Colegio de 
Abogados duró varias horas.» Co
mo parece lógico, queríamos decir 
que los abogados que se han mos
trado disidentes con la línea segui
da por el decano y la Junta de 
gobierno habían celebrado, aqué
llos, una reunión. Por el contrario, 
alguien entendió que queríamos 
expresar que las dos partes cele
braron un encuentro en la referida 
cafetería, lo cual no ocurrió. El de
cano, pues, no estuvo ni en la reu
nión ni en la cafetería.

La Federación Regional de Cajas se integrará 
el jueves en la Confederación

La Federación de Cajas de Castilla-La Mancha se 
presenta formalmente a la Confederación Nacional de 
Cajas el próximo 9 de diciembre, salvo cambios de 
última hora. A esta importante sesión asistirán los 
presidentes y directores generales de las entidades 
correspondientes a Toledo. Cuenca-Ciudad Real, Gua- 
dalajara y Albacete. Con ese paso la Federación de 
Cajas de Castilla-La Mancha pasará a tener un reco
nocimiento efectivo al integrarse en la Confederación, 
en cuyo Consejo de Administración estará representa

do por una persona. La sesión histórica de la forma
ción de la Federación se produjo el pasado 15 de 
noviembre en Cuenca. La reciente dimisión de José 
Manuel Martín Chaves, de la que informamos en estas 
mismas páginas, explica que este no aceptará ningún 
cargo en los órganos directivos de la Federación, pues 
ya en aquellas fechas tenía en mente dejar el desempe
ño de la concejalía en’el Ayuntamiento de Toledo, que 
lleva implícito los puestos de diputado provincial y 
presidente de la Caja de Ahorro.

Ante la llegada de la Navidad

Cáritas Interparroquial promueve una 
campaña de ayuda para 200 familias

Esta imagen patética puede verse diariamente en la calle. Evidencia una injusticia y mucha 
hambre

Ante la llegada de la Navidad, Cáritas Interparroquial ha puesto en 
marcha en nuestra ciudad la campaña del «Uno, sólo uno y nada más 
que uno». Con la misma se pretende hacer un llamamiento a los vecinos 
de todas las parroquias para que con sus donativos de un kilo de arroz, 
un litro de aceite, un kilo de caramelos, un bote de conservas, un 
paquete de lentejas, judías, etc., los días que se avecinan puedan ser 
más llevaderos para que las 200 familias de nuestra ciudad que tienen 
necesidad de estas ayudas puedan recibir una bolsa de alimentación 
tanto para Navidad como para Año Nuevo.

Daniel Fernández Fernández, 
delegado de Cáritas Interparro- 
quial, nos manifestaba que duran- 
te la Navidad se nota una gran 
transformación en todas las perso
nas. En estos días se encuentra 
más amabilidad, más alegría y más 
ganas por resolver los asuntos de 
los demás. Sin embargo, el señor 
delegado nos manifestaba igual
mente que en Toledo nos encon

tramos con 200 familias a las que 
la Navidad no les transformará, ya 
que pasan hambre y no podrán lle
gar nunca a ser personas bien ali
mentadas. Más adelante nos mani
festaba: «Hay niños de esas 200 fa
milias que no saben mucho de co
mer dulces y que en Navidad no se 
convertirán en niños más alegres y 
juguetones debido a que no 
tendrán dulces para comer. Igual

mente, en la cena de Navidad, en 
muchas familias, los comentarios 
girarán en torno a las deudas de la 
casa, al tiempo que se está en el 
paro y que no se ha cobrado toda
vía, al recibo de la luz pendiente de 
abonar o a las reformas que hay 
que realizar en la casa y que no se 
pueden hacer debido a la escasez 
económica. Estas doscientas fami
lias no podrán contarse los mo
mentos felices de la vida.»

Los obsequios que los toledanos 
quieren donar ante esta llamada de 
Cáritas Interparroquial pueden de
positarse en las diferentes parro
quias toledanas, así como en la se
de central de esta institución, si
tuada en la calle Aljibes, número 
12.

Según ha podido saber 
YA de Toledo

Miguel María 
González Blanco, 
nuevo presidente 
de la Audiencia 
Provincial

Miguel María González Blanco 
va a ser el nuevo presidente de la 
Audiencia Provincial de Toledo, 
según ha podido saber YA de Tole
do de fuentes dignas de crédito. Al 
parecer, el nombramiento no ha sa
lido publicado aún, por lo que se 
ignora cuándo puede venir a la ciu
dad el señor González Blanco. Co
mo informábamos días pasados, 
Antonio Fuentes Pérez ha pedido 
el traslado a la Audiencia Provin
cial de Murcia como magistrado. 
Durante la tarde de ayer intenta
mos localizar al que será presiden
te de la Audiencia de Toledo, pero 
infructuosamente. En próximos 
días ampliaremos esta información 
de gran importancia para el desa
rrollo de la justicia en la provincia.

¡¡IMPORTANTE!!
NECESITO 15 PERSONAS 
CONTROL DE PERSONAL

100.000 MES SUPERABLES 
Sr Cervantes

Teléfonos (91)248 80 08 
y 241 90 96

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

VIVIENDAS UNIFAMILIARES 
EN COOPERATIVA

Y DE PROTECCION OFICIAL 
URBANIZACION COTO 

DEL ZAGAL 
Cárranque (Toledo)

- - En parcelas de más de 500 m? to
talmente valladas.

— 3 dormitorios.
— 2 baños.

Chimenea francesa.
— Construcción de 1 .*  calidad.
— Urbanización con todos los servi

cios, club social, piscinas, tenis, et
cétera._

16 AÑOS PARA PAGAR
GETECÓ. Alonso Cano, 4. Madrid 

TELS. 4467254 y 4467258
Información en la propia urbanización los 

sábados, domingos y festivos
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Crónicas del Cadillo

Ese nieto 
de Freud

Hay que hablar de los ami
gos, aunque sea bien. Este es 
uno de los primeros manda
mientos que me enseñaron 
cuando niño y que procuro 
cumplir siempre que, como 
ahora, se me ofrece una ocasión 
de las de anillo al dedo. Y no 
digo de las que entran pocas en 
libra —tan dado como soy al 
abuso de las frases hechas y 
cuanto más populares mejor— 
porque en este caso no viene a 
cuento, ya que lo que me pro
pongo comentar se repite con 
gozosa frecuencia.

Es el caso que uno de nues
tros médicos talaveranos, naci
do en la mismísima calle de Ce
rería con vuelta a Mesones, o 
viceversa —que eso no lo dejó 
muy claro Almiro Robledo, que 
en gloria esté—, ha vuelto a de
jar oír su voz y su ciencia en un 
congreso internacional de psi
quiatría, en la oportunidad pre
sente recién celebrado en Mi
lán, allá donde las brumas y las 
nieblas y las lluvias y las nieves 
desmienten la dulzura de Italia. 
Junto al solemne y sobrecoge
dor espectáculo de mármoles 
grises que es el Duomo milanés, 
vecino a la deliciosa galería Vit- 
torio Enmanuele y al musical 
templo de la Scala, Antonio 
Moraleda Clavero, en un salón 
repleto de especialistas de fama 
mundial, leyó su ponencia y co
sechó aplausos y atenciones. 
Atenciones y aplausos a los que 
ya, por fortuna, está bastante 
acostumbrado.

Es curioso, pero cuando 
nuestro doctor Antonio Mora- 
leda anda por las calles, un si 
es no es cejijunto, no se le nota 
en absoluto su categoría. Pare
ce un funcionario que va o 
vuelve de su oficina. Sólo 
cuando se puede hablar con él 
en tertulia y cuando sale de su 
silencio y su ensimismamiento, 
soltando un cáustico trallazo, 
se hace uno cargo de que el 
personaje es todo un persona
je. Si no es así, y no suele ser 
así porque no se prodiga so
cialmente, pasa desapercibido. 
Es uno más entre la grey cami
nadora. Y es que, en el fondo, 
Moraleda, que en su consulta 
ayuda a vencer la timidez de 
los demás, es un tímido de to
mo y lomo. Un tímido incura
ble y receloso que únicamente 
se abre tal como es en un re
dondo clima de amistad.

Creo que al llegar a Milán y 
ver en las calles carteles con su 
nombre, escrito en letras gordas 
y la indicación de que represen
taba a España en aquel congre
so, se llevó un susto de muerte. 
Creo que, después de su confe
rencia y con ocasión del refrige
rio que le ofrecieron, no probó 
bocado ni canapé y se limitó a 
beber una copa de rojo chianti. 
Creo que a las nueve de la no
che estaba en la cama de su 
hotel, ajeno a todo lo que aca
baba de protagonizar. Creo que, 
en el sentido más cariñoso de la 
palabra, es un bobo que no ex
plota sus éxitos porque le da 
vergüenza saber tanto y oculta 
sus conocimientos como si de 
pecados se tratase.

En esta página le harán ma
ñana una entrevista. Imagino 
los sudores del periodista, que- 
tendrá que sacarle sus declara
ciones con sacacorchos. Pero 
Antonio es asina. Y no podemos 
remediarlo.

Juan del TAJO

DESAPARECIDO 
DOBERMAN 

de 2 meses (en Talavera) 
Llevaba collar de cadena y respon

de al nombre de <Blaquie» 
SE GRATIFICARA 

a quien lo encuentre 
Llamar TeK. 81 43 39 

(a cualquier hora del día) 
TALAVERA

Para celebrar el Día de la Constitución

Amplio programa cultural y deportivo elaborado 
por los centros públicos de enseñanza media

Aún no concretado del todo se dio a conocer, en la mañana del 
pasado martes, el programa de actos elaborado conjuntamente por los 
centros públicos talaveranos de enseñanzas medias con el que 
pretenden celebrar el Día de la Constitución y, a la vez, iniciar una 
colaboración cultural y deportiva intercentros que tenga su continua
ción en este y en sucesivos cursos escolares.

En el acto informativo estuvie
ron presentes miembros de los tres 
centros organizadores —Instituto 
Padre Juan de Mariana, Instituto 
Gabriel Alonso de Herrera e Insti
tuto Politécnico Juan Antonio 
Castro—, quienes dieron cuenta de 
las intenciones que les han movido 
a iniciar esta andadura cultural 
conjunta en la que han tomado co
mo punto de arranque la celebra
ción nacional del Día de la Consti
tución. Todas estas actividades se 
realizarán con la colaboración del 
Ayuntamiento, habiéndose com
prometido ya la Alcaldía a correr 
con los gastos de la impresión de 
carteles anunciadores y de los tro
feos que se entregarán el día de la 
clausura; además, el Ayuntamiento 
hará entrega a cada uno de los cen
tros de la bandera constitucional.

El programa, por esta vez, ha 
sido elaborado en su mayor parte

Medio millón de pesetas para 
celebrar la colocación
del monumento a la Constitución

Quinientas siete mil pesetas será el presupuesto que el Ayuntamiento 
invierta en los gastos que se deriven de los diversos actos con que la 
Corporación piensa celebrar la definitiva instalación, en el paseo de 
Arqueros, del monumento a la Constitución, según acuerdo tomado en la 
última sesión de la comisión municipal permanente por lo£ miembros que 
la integran.

La sesión se llevó a cabo poco antes de que se diera paso a la celebra
ción del pleno, y a la misma asistieron todos sus componentes, excepto 
el concejal centrista Francisco Rosell. Componían el orden del día 37 
puntos, destacando entre ellos un buen número de asuntos relacionados 
con las contribuciones especiales. En este sentido quedaron aprobados los 
padrones de contribución por urbanización de las calles Tamujar y Made
ra, San Feliciano, San Eugenio, el Perdón y San Joaquín.

En otro orden de cosas cabe destacar que se aprobaron cuatro solicitu
des de licencias de obras y se tomaron diversos acuerdos sobre otras 
cuatro consultas urbanísticas. Asimismo, quedaron aprobadas varias cer
tificaciones de obras en el orden que detallamos a continuación: varias 
certificaciones por urbanización de la calle San Marcos, por un valor total 
de 5.810.127 pesetas, a construcciones Resty; segunda y última certifica
ción por urbanización de las calles Puente Morís y Portiña del Salvador, 
por valor de 1.919.665 pesetas, a Resty; segunda y última certificación por 
obras de urbanización en avenida Pío XII, por valor de 3.125.965 pesetas, 
a Resty; segunda y última por obras de urbanización de la avenida 
Pío XII —tramo de carretera Cervera-Francisco Aguirre—, por valor de 
1.566.617, a Resty, y, finalmente, la certificación única por urbanización 
en Cañada de la Sierra, por valor de 2.849.514 pesetas, a Construcciones 
García Fernández.

222.280 pesetas para un campo de fútbol en la Alameda
En cuanto a presupuestos aprobados para obras municipales, destaca 

también el consignado para la adaptación de terrenos en el parque de la 
Alameda para la ubicación en el mismo de un campo de fútbol, puesto 
que el allí existente ha quedado, con las nuevas obras del Mercado 
Nacional de Ganados, dentro del recinto ferial ganadero. También se 
aprobó otro presupuesto de 50.000 pesetas para el acondicionamiento del 
quemadero de animales, ubicado en la actualidad en el cerro Negro. Y 
aún se aprobaría un presupuesto más de 22.558 pesetas para la instala
ción de rejillas en la ronda del Cañillo.

En el apartado de asuntos de trámite urgente se trató el tema, ya 
reseñado, del monumento a la Constitución, además de otros relacionados 
con una factura de trabajo en la ronda del Cañillo para el nuevo teso; con 
las puertas basculantes del mercado, que quedó pendiente del informe del 
arquitecto; con el programa de celebraciones deportivas para el próximo 
año y en el que quedaron integrados los componentes de la Sociedad de 
Cazadores y Pescadores.

Dentro de las jomadas extraescolares organizadas 
por los institutos talaveranos

El teatro de Lorca, analizado 
por el escritor García Posada

Organizado por el instituto de 
bachillerato Gabriel Alonso de He
rrera, en colaboración con el insti
tuto Juan de Mariana, se ha inicia
do el ciclo de conferencias corres
pondientes a las actividades ex
traescolares del curso 82-83, con la 
intervención de Miguel García 
Posada, sobre el teatro de Federico 
García Lorca. Con esta conferencia 
se inaugura un ciclo en el que in
tervendrán próximamente José 
Luis L. Aranguren, Carlos García 
Gual, Emilio Lledó, Angel Sánchez 
Pascual y otros brillantes profeso
res de reconocido prestigio.

El señor García Posada fue pre
sentado por el catedrático Moisés 
García de la Torre, quien expuso 
brevemente la personalidad del 
conferenciante, resaltando la labor 
del mismo como especialista en te

por el profesorado de los institutos, 
contando con una participación 
importante de los profesionales 
que ejercen esta actividad en los 
centros públicos de enseñanza me
dia ubicados en Talavera. Tam
bién los alumnos han participado 
en la elaboración del programa de 
actos, concretamente en todo lo re
ferido a actividades deportivas. Y 
cómo no, los padres de alumnos se 
han volcado igualmente a la hora 
de apoyar este amplio y ambicioso 
programa, mostrando sus deseos 
de que no se quede en algo aislado 
y sin solución de continuidad.

Programa de actos
Día 4: Competiciones deporti

vas.— Tendrán lugar en el polide- 
portivo municipal de la Alameda. 
A las diez de la mañana, encuentro 
de fútbol-sala entre el I. N. B. Ga

mas lorquianos, afamado articulis
ta y poeta, quien acaba de publicar 
el tercer tomo de las obras comple
tas de García Lorca y es reconocido 
por sus estudios sobre este y otros 
temas, como la poesía del Siglo de 
Oro y de la posguerra.

La conferencia versó sobre di
versos aspectos del teatro de Lor
ca, tales como la poeticidad que 
emplea en sus obras, sus influen
cias, su evolución dramática y su 
temática. Por último, realizó una 
exégesis de sus obras compuestas 
en el 35-36, que no pudo terminar 
a causa de su muerte violenta, des
de el punto de vista social que re
fleja la tragedia de la España de la 
época, que, como en «La casa de 
Bernarda Alba», lucha entre la tra
dición (Bernarda) y la renovación 
(Adela).

briel Alonso de Herrera y el 
I. P. Juan Antonio Castro; a las on
ce de la mañana, partido de balon
mano entre I. B. Padre Juan de 
Mariana y el I. B. Gabriel Alonso 
de Herrera; a las doce, partido de 
baloncesto entre el I. P. Juan An
tonio Castro y el I. B. Padre Juan 
de Mariana.

Día 6: Entrega de la bandera 
constitucional por el Ayuntamien
to a los centros públicos de ense
ñanza media participantes en las 
celebraciones. Sin confirmar aún el 
oponente ni la hora a la que inter
vendrá, habrá una conferencia en 
el I. B. Padre Juan de Mariana ba
jo el título de «Constitución y edu
cación».

Día 7: A las seis de la tarde, 
mesa redonda sobre «Constitución 
y autonomía castellano-manche- 
ga», en la que intervendrán Pedro 
Bolívar Reverte, Arturo García Ti
zón, Manuel Lozano Muñoz y Ri
cardo Sánchez Candela; moderará 
Luis Antonio González Madrid. La 
conferencia tendrá lugar también 
en el salón de actos del Padre Juan 
de Mariana.

Día 9: A las cinco y a las siete de

Los pagos de certificaciones 
de la depuradora, suspendidos 
por defectos de obras
Se abrirá, además, una investigación sobre los 
incidentes protagonizados por trabajadores y 

técnicos de la planta
Todos los pagos de las distintas certificaciones de obras pendien

tes en la nueva planta depuradora de aguas de Talavera han sido 
suspendidos en tanto no se solventen y arreglen las deficiencias 
observadas en el funcionamiento y construcción de la misma, según 
informa el alcalde de nuestra ciudad a la Corporación Municipal 
talaverana en el transcurso del pleno celebrado el pasado martes y 
respondiendo a una pregunta que sobre este tema le había formula
do el portavoz del grupo municipal comunista, Julián González 
Esteban.

Al parecer, según la interven
ción de uno y otro y como en el 
día de ayer ratificaba a este dia
rio el señor González Esteban, 
tanto en el funcionamiento como 
en la construcción de la planta 
depuradora se han observado 
ciertas deficiencias que han sido 
denunciadas por varios obreros 
de la misma, precisamente dos de 
los cuales habrían querido ser 
trasladados de servicio por el 
propio alcalde, solventando con 
ello —o pretendiéndolo al me
nos— una serie de incidentes y 
enfrentamientos en que se han 
visto envueltos los propios traba
jadores de la planta y el técnico 
de la misma.

Los defectos de la depuradora
Como informara YA de Toledo 

hace algunos meses, concreta
mente el día 7 de julio pasado, en 
una noticia que rápidamente fue 
contestada negativamente por el 
propio alcalde y el arquitecto 
municipal, en la construcción de 
la nueva depuradora se han veni
do observando ciertas deficien
cias que, al parecer, no han sido 
subsanadas y que ahora se han 
visto acompañadas de otras de 
carácter técnico y de funciona
miento. Todas estas anomalías 
han sido comunicadas al MOPU 
y a la propia empresa constructo
ra de la planta, FOCSA, toda vez 
que aquella aún no ha sido reci
bida oficialmente por el Ayunta
miento talaverano. De cualquier 
forma, hasta tanto no se subsa
nen estos defectos, hace meses 
negados y ahora reconocidos, 
quedan en suspenso todos los pa
gos de certificaciones correspon
dientes a la depuradora.

Antecedentes próximos
Para Julián González Esteban, 

portavoz del PCE y quien levan
tó la liebre de este tema en el 
pleno, el tema deberá ser tratado 
con la amplitud que se' merece en 
la próxima reunión de la Comi
sión de Hacienda y Personal, no 
sólo por las deficiencias técnicas 
observadas, sino también en lo 
que respecta a los posibles «tras
lados disciplinarios» a raíz de los 
enfrentamientos entre algunos 

la tarde, proyección de la película 
«Esta tierra es mi tierra», de Jean 
Renoir. Salón de actos del Institu
to Politécnico.

Día 10: Mesa redonda en el sa
lón de actos del Padre Juan de Ma
riana, en la que, bajo el título 
«Constitución y libertades», inter
vendrán Jesús Fuentes Lázaro, 
Carmela García Moreno, José An
tonio García Rubio, Ricardo Ortiz 
de Urbina, José Tamayo y un pe
riodista aún sin especificar; mode
rará el profesor Jesús García Val
divieso. Se iniciará el acto a las seis 
de la tarde.

Día 11: Competiciones deporti
vas. Polideportivo municipal de la 
Alameda. A las diez de la mañana, 
final de fútbol-sala entre el 
I. B. Padre Juan de Mariana y el 
vencedor de la eliminatoria. A las 
once, final de balonmano entre el 
I. P. Juan Antonio Castro y el ven
cedor de la eliminatoria. A las do
ce, final de baloncesto entre 
I. B. Gabriel Alonso de Herrera y 
el vencedor de la eliminatoria. A la 
una y media de la mañana tendrá 
lugar la entrega de trofeos donados 
por el Ayuntamiento.

trabajadores y el técnico de la 
depuradora. Un técnico que, se
gún el señor González Esteban, 
ya tiene antecedentes de compor
tamientos de este tipo en su an
terior trabajo en la planta de de
puración de La China, de Ma
drid, de donde fue trasladado a 
Talavera después de protagoni
zar distintos enfrentamientos con 
el personal de la planta. Según la 
carta de los trabajadores al comi
té de personal, el técnico tiene 
con ellos una actitud «despótica 
en el trato» y en ella se realizan 
una serie de acusaciones que, co
mo no han sido investigadas y 
probadas, carecen aún de valor, 
así como las que ha realizado el 
técnico con respecto al personal 
laboral.

El trabajo de los tócnicos 
municipales

De todas formas, Julián Gon
zález Esteban, en declaraciones a 
este diario, considera que el 
Ayuntamiento no debería haber 
aceptado a este técnico para un 
puesto de tanta responsabilidad, 
precisamente en este año de 
prueba de la planta, dadas sus 
vinculaciones con la empresa 
constructora FOCSA, y que en 
cuanto a los defectos ae funcio
namiento el arquitecto los ha co
nocido por lo que le han contado, 
y luego más tarde por lo que ha 
comprobado él mismo, situación 
que favorece el hecho de que los 
técnicos municipales no tengan 
bien definida su labor y no dis
pongan del suficiente tiempo pa
ra la que en realidad deberían 
realizar estrictamente: la inspec
ción de obras y servicios que el 
Ayuntamiento tiene o lleva a ca
bo. «Estos técnicos —añadió el 
señor González Esteban— se de
dican también a estudiar casos 
urbanísticos y decidir sobre los 
mismos, cuando en los últimos 
veinte años se ha probado que 
todos los que han pasado por es
tos puestos han servido mas inte
reses particulares de constructo
res que a la comunidad y son cul
pables todos ellos del caos urba
nístico que soporta nuestra 
ciudad.»
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La provincia, pueblo a pueblo

Huerta de Valdecarábanos: Agricultura, 
incipiente industria y abundante caza

El término Valdecarábanos puede originarse en 
Xenan Al-Ward, que significa vergeles de la rosa, 
por la vega y regadíos que en ella se dan. A media
dos del siglo XIII había un extenso paraje, dentro de 
la comarca de la Sisla, llamado Valdecarábanos, 
referido al curso alto y medio del arroyo de Melgar. 
En él se incluyen, en esa centuria, las alquerías de 
Villaseca, Melgar y Arcegar.

Con una población de 1.803 habitantes y un aumen
to imperceptible de cuatro en relación al anterior 
censo, cuenta con un porcentaje superior de varones

a mujeres y una densidad de casi 24 habitantes por 
kilómetro cuadrado, con casi la totalidad en el nú
cleo urbano. La composición media familiar es de 
3,8 miembros. La extensión del término es de 82 
kilómetros cuadrados —lo que supone un 0,5 por 100 
del total de la provincia—; de ellos, 5.330 hectáreas 
son cultivables. Huerta de Valdecarábanos se en
cuentra a unos 650 metros sobre el nivel del mar. 
Las poblaciones que lacircundan son Yepes, Cabañas 
de Yepes, Dos Barrios, La Guardia —ya más aleja
da— y Villasequilla de Yepes.

La climatología es típica del 
centro peninsular, esto es, tem
plada, continental y árida y seca, 
con nieblas relativamente fre
cuentes en invierno, lo que hace 
que las temperaturas medias mí
nimas no sean excesivamente ba
jas por la cercanía del Tajo.

Actividad socioeconómica

La agricultura es la base de la 
economía, una economía que se 
ve mediatizada por una elevada y 
progresiva mecanización, cuyos 
f>rincipales cultivos son: la vid, 
os cereales, los olivos, el azafrán, 

el maíz y la remolacha.
Si nos referimos a la industria, 

se puede decir que es escasa en 
términos generales, aunque algu
nos núcleos impiden su nulidad 
total; así, cuenta, entre otros, con 
un almacén de selección y prepa
ración de semilla para su comer
cialización y conversión en com
puestos; cinco bodegas de vino, 
una de ellas con embotelladora 
propia; embotelladora y fábrica 
de aguas gaseosas; tres talleres de 
carpintería; dos hornos de pan y 
dos almazaras o fábricas de acei
te que trabajaban con sendos mo
lones y prensas hidráulicas. Por 
otra parte, el comercio y los ser
vicios están destinados al abaste
cimiento de las necesidades pri
marias.

Si hablamos de ganadería, 
existen 1.500 cabezas de ganado 
lanar y unas 20 de vacuno. La 
caza es abundante y la perdiz, el 
conejo y la liebre predominan so
bre todos los demás. En el térmi
no se contabilizan cinco cotos.

El trabajo se da propiamente 
en el campo, aparte de unas 100 
personas que viajan diariamente 
a Madrid para trabajar en la 
construcción y los que se dedican 
a bienes y servicios. El desempleo 
alcanza una cifra aproximada de 
150 personas.

Cuenta con una buena red via- 
ria, encontrándose a 40 kilóme
tros de Toledo y a 16 de Ocaña, 
la cabeza de partido. El núcleo 
está situado en el centro de una 
serie de carreteras locales que co
munican Aranjuez-Mora-Ocaña- 
La Guardia-Toledo.

Cuenta, aparte una red de 
abastecimiento, con una red de 
alcantarillado, otra de energía 
eléctrica, de alumbrado y teléfo
nos; cuenta también con un siste
ma de regadíos basado en cana
les, que por ser de tierra facilitan 
el mal aprovechamiento y la pér
dida de agua, incidiendo como 
fuente de riqueza y trabajo.

El Ayuntamiento está com
puesto por nueve concejales que 
pertenecen a CD —actual AP—, 
entre los que figura el alcalde, 

dos de UCD, uno del PSOE y 
otro del PCE.

Fiestas populares
Por cuanto se refiere a fiestas 

populares de carácter religioso, 
están la festividad de la Patrona, 
Nuestra Señora del Rosario de 
Pastores, que se celebra el tercer 
domingo de agosto, que cuenta 
con el pregón y la coronación de 
la reina y damas de honor, la 
traída de la Virgen desde la ermi
ta, fuegos artificiales, funciones 
religiosas y competiciones y con
cursos el último día de los cinco 
que dura la festividad; y la festi
vidad del Patrón, San Nicolás de 
Bari, el día 6 de diciembre.

Las fiestas de tipo profano con 
base religiosa son la romería del 
domingo de Resurrección o «día 
del hornazo», por ser esta especie 
de torta la que más se come en 
este día, y la del domingo si
guiente a Pascua o «día de la tor
tilla».
Historia y monumentos

Sobre una probable obra mu
sulmana levantaron los caballe
ros de Calatrava, sobre un cerro 
dominante, el castillo de la Huer
ta durante el siglo XII. Construi
do con una arquitectura típica
mente militar, la fortaleza o cas

tillo fue punto defensivo en la 
línea sur del Tajo en los avalares 
de la Reconquista. Tuvo tres re
cintos; el interior o castillo pro
piamente dicho coincide con la 
meseta del cerro, que tuvo una 
entrada única por un arco de me
dio punto. La fortaleza fue ad
quirida por Alvaro de Loaisa, no
ble talaverano, en 1540, quien 
pasó a ser —nombrando a los al
caides y justicias— el primer se
ñor jurisdiccional de la villa. La 
jurisdicción y encomienda fue 
vendida a Loaisa por Carlos I, 
previa facultad pontificia.

A finales del siglo XVI el casti
llo es abandonado, y a mediados 
del XVIII estaba arruinado, con
servándose en la actualidad unos 
muros en ruinas.

Asimismo, están las cuevas del 
castillo, excavadas en el mismo 
cerro, que constituyen una mues
tra viva de la arquitectura popu
lar adaptada al terreno y a la cli
matología.

Haciendo un poco de historia 
diremos que Alfonso VII, el em
perador, concedió a los mozára
bes malagueños algunas hereda
des en Valdecarábanos para que 
la repoblasen. Consquistada la 
fortaleza de Calatrava se repue
bla el lugar. Ya en el 1180 residió 
en el castillo de la Huerta un co
mendador pasó posteriormente a 
Fernando Núñez y a González 
Pérez de Torquemada. En di
ciembre de 1204, el maestre de la 
milicia de Salvatierra dio una 
carta de población a la villa de 
Orta o Huerta. Así la fecha en 

Población: 1.803 habitantes.
Extensión: 8.200 hectáreas.
Actividad económica: agricultura y, menos, industria.
Corporación Municipal: nueve concejales (cinco de CD —actual 

AP—, entre los que se encuentra el alcalde, dos de UCD, uno del 
PSOE y uno del PCE).

que aparece el nombre de la 
Huerta de Valdecarábanos fue en 
el año 1245; en este año pasó a 
dominio civil, reintegrándose lue
go, de nuevo, a la orden de Cala
trava.

El pueblo cuenta también con 
la casa-palacio, de estilo plateres
co, y que fue mandada construir 
por Alvaro de Loaisa, quien in
corporó a su escudo nobiliario el 
capelo cardenalicio que le donó 
su tío fray García de Loaisa, ar
zobispo de Sevilla y fundador del 
mayorazgo de Huerta.

Aparte de la iglesia dedicada a 
San Nicolás de Bari, se localizan 
a mediados del siglo XVII las er
mitas del Rosario, al pie del cerro 
del Castillo; la de San Bartolomé, 
entre los caminos que salen a la 
villa de Tembleque; de San Se
bastián, entre los caminos de To
ledo y Mora. Todas estas ermitas 
se encontraban inmediatas a la 
población. Ya, por último, se en
cuentra la ermita de Nuestra Se
ñora del Socorro, en la dehesa de 
Horcajo.

Para finalizar, otro monumen
to histórico es el santuario-ermi
ta, mandado construir en 1906 
por doña Vicenta y don Acisclo 
de Mora Montero y López en 
sustitución de la desaparecida er
mita primitiva. Este santuario 
posee unas líneas plenamente 
modernistas, con pavimento, púl- 
pito y mausoleo de mármol, don
de reposan los restos de los fun
dadores.

Ocana___________________________________ :________________________________________

Los temas económico y deportivo 
centraron la atención en el pleno
OCAÑA. Fermín Gaseó Pedraza.

Los concejales del Ayuntamiento se han dado cita en 
este magno edificio, sito en la monumental e histórica 
plaza Mayor de esta Villa de Ocaña, con el fin de 
celebrar el pleno ordinario y correspondiente al mes de

noviembre, que dio comienzo con la lectura y aproba
ción del acta de la sesión anterior.

De los cinco puntos a tratar en este pleno se pueden 
destacar dos de ellos: uno de marcado carácter econó
mico y el otro meramente deportivo, siendo este último 
importante y beneficioso para el deporte en general.

Destacar, en primer lugar, el as
pecto positivo del capítulo moneta
rio, que polarizó la atención de to
dos y cada uno de los concejales 
3ue, aun conscientes del tremendo 

esarrollo que esta población ha 
adquirido en pocos años, se han 
visto sorprendidos por el aumento 
económico de temas como el urba
nístico, las obras, servicios munici
pales, etc., siendo el alumbrado 
uno de los principales caballos de 
batalla y por el que el Ayunta
miento pagará la sorprendente su
ma de cuatro millones de pesetas. 
Las obras, a las que esta Corpora
ción está prestando un especial in
terés bien conocido por todos de 
unos años a esta parte, han sido las 
causantes en modo alguno del en
deudamiento público, que en estos 
momentos se encuentra en un 5 
por 100 sobre un presupuesto de 60 

______Buzón ____________________________________________________________

La directora del INAS y la guardería de Torrijos
Catalina González Rigot, directora provin

cial del Instituto Nacional de Asistencia So
cial, nos ha remitido la siguiente carta:

«Al objeto de tranquilizar a los padres de 
los niños que asisten a la guardería infantil 
Cristo de la Sangre, de Torrijos, respecto de 
la información aparecida sobre los casos de 
gastroenteritis registrados en dicho centro, le 
ruego pubjique las siguientes, líneas:

La Dirección Provincial del INAS (Institu
to Nacional de Asistencia Social), organismo 
del que depende la guardería infantil antes 
mencionada, comunica a los padres de los 
niños asistidos en la institución lo siguiente:

— Que según el informe de la Dirección 
Provincial de Sanidad, la guardería infantil 
Cristo de la Sangre, de Torrijos, reúne condi
ciones óptimas tanto de tipo sanitario como 
higiénico.

—• Que si bien el lugar de transmisión o 
contagio de la enfermedad puede pensarse 
sea la guardería infantil, debido a la asisten
cia masiva de niños, no puede afirmarse, sin 
embargo, que sea en la propia guardería don
de se hubiese contraído inicialmente la enfer
medad.

— Que el personal que presta sus servicios 
en la institución cumple escrupulosamente su

tarea sin que quepa achacar a falta de cuida
do o negligencia por su parte la propagación 
de la enfermedad.

Por úlitmo, hacemos un llamamiento a los 
padres de los niños asistidos con el fin de que 
se hagan más responsables respecto a las con
diciones en que llevan a sus hijos a este cen
tro, que en muchos de los casos no son las 
aconsejables. Así, de esta manera, se podrán 
prever y evitar los contagios de los que en 
último caso siempre se resposabiliza a las ins
tituciones.»

Catalina GONZALEZ RIGOT

millones, porcentaje poco alarman
te si tenemos en cuenta lo realiza
do, así como las obras de la plaza 
de Cristo Rey, cuyo coste ha sido 
certificado en 10 millones de pese
tas, es decir, tres millones mas de 
lo presupuestado en principio, 
aunque en honor a la verdad, como 
dice la canción, «se lo merece, se lo
merece...»

Por todo ello, y sumado al costo 
de las obras realizadas en el campo 
de fútbol, matadero municipal, es
cuela de formación profesional y 
mutualidad de funcionarios, se 
acordó, por votación, solicitar un 
préstamo que no sobrepasará los 
10 millones de pesetas. El resulta
do de dicha votación ofreció tan 
sólo un voto en contra.

Otro de los puntos ampliamente 
debatido fue el concerniente al de

porte, y más concretamente a la 
aprobación o no de los estatutos 
creados por la Junta municipal 
campo de deportes El Carmen. 
Tras ser leídos por uno de los con
cejales de deporte y miembro de la 
permanente, se discutieron y se su
primió un solo punto, es decir, el 
Ayuntamiento no aportará de una 
forma sistemática y anual el 0,4 
por 100 del presupuesto a la citada 
Junta, sino que, por el contrario, 
correrá con todos los gastos, tanto 
de mantenimiento como los ocasio
nados por desperfectos.

De las intervenciones de algunos 
concejales referente al tema depor
tivo se ha podido apreciar una pe
queña falta de conocimiento del te
ma, no por ello ha sido motivo de 
veto ni a los estatutos ni a la recién 
creada Junta municipal, a la que 

de forma mayoritaria y plena se la 
ha alentado a que empiece a traba-' 
jar, y a la que se prestará un total 
apoyo.

El resto de la Corporación ha 
puesto de manifiesto el tremendo 
interés de este Ayuntamiento por 
el deporte en general, aprobándose 
los citados estatutos con la sola 
rectificación en el concepto presu
puestario y la inclusión de una 
cláusula en caso de disolución de 
esta Junta, a la que del mismo mo
do se ha dado su aprobación.

Como colofón, destacar que este 
Ayuntamiento acordó celebrar en 
esta villa el día de la Constitución, 
que tendrá marcada significación 
en el mundo escolar, para lo cual 
este Ayuntamiento pedirá la cola
boración de los profesores de EGB 
y otros centros ae enseñanza con el 
único fin de que sean impartidos 
los conocimientos necesarios acer
ca de la misma, así como laimpor- 
tancia que tiene para todo el pue
blo español.

—Noblejas___________

Las hermanas de 
San Vicente, tres 
generaciones de 
trabajo y sacrificio
NOBLEJAS
Ana María Romero Carpintero

Las hermanas de San Vicente 
son toda una institución en el pue
blo, ya que llevan tres generaciones 
apegadas a nosotros y lo que les 
queda. Se puede decir que estas 
hermanas han influido notable
mente en el ambiente familiar de 
los vecinos con esa alegría interior 
que se denota en sus corazones. 
Prueba de ello son los ejercicios 
espirituales, la fiesta del. colegio 
con las travesuras propias de los 
colegiales, etc.

Estas últimas fiestas han tenido 
un momento cumbre como ha sido 
el triduo a la Virgen Milagrosa ce
lebrado la semana pasada. Desta
car la Eucaristía, solemne y parti
cipada por niños y jóvenes, con la 
imagen de la Virgen en todo lo alto 
iluminada de luces y repleta de flo
res —colocadas con mucho gusto— 
en la que se alternaron los coros de 
cantores jóvenes y el coro de mayo
res que contaba entre sus filas con 
Esperanza Alvarez que tocó el 
armonium.

También se representó en el co
legio, por un grupo de alumnas, las 
«apariciones de la Virgen», que en 
verdad parecía que acababa de ba
jar del cielo, por la exquisita y be
lla interpretación de que hicieron 
gala las jóvenes actrices. Posterior
mente y como obsequio de la aso
ciación de padres de alumnos, se 
ofreció una chocolatada, la cual 
animó la fiesta apárte de interpre
tarse unos cantos que han servido 
de recuerdo a tantas hermanas y 
hermanos que han hecho posible 
que fructifique en Noblejas lo que 
ellos tan ardorosamente, con el su
dor de sus frentes, han sembrado 
en otros tiempos.

Para finalizar, indicar como tan
to la catcquesis como la Escuela 
Diocesana de Catequistas conti
núan con su labor callada, pero fir
me en beneficio de todos los veci
nos. »
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_ ___ Bargas________________________________

Cinco millones, presupuesto 
de dos travesías asfaltadas

-------- Noticiario toledano___________________ ____________________

Consuegra: aprobadas obras de pavimentación 
e instalación de alumbrado

La salida de aguas pluviales y el matadero 
municipal, nuevas mejoras

BARGAS
José M.' Marín Serrano

No hace mucho tiempo se publi
caba en YA de Toledo una entre
vista con el alcalde de Bargas, 
Francisco Pleite, en la que nos ha
cíamos eco de su preocupación por 
el peligroso estado de las travesías 
por el casco urbano, cuyo pavimen
to tenían trozos empedróos que no 
se habían tocado desde su inaugu
ración, hace muchos años, e incluso 
ofrecían peligro para los peatones.

El Ayuntamiento, siguiendo las 
instrucciones del servicio provin
cial de carreteras, había hecho por 
su cuenta las obras de muros de 
contención y aceras, pero la calza
da seguía igual. Afortunadamente, 
le llegó su hora y estos días han 
quedado perfectamente asfaltadas 
las travesías por el pueblo de las 
carreteras a Toledo y a la Venta de 
Guadarrama. Son 1.300 metros de 
longitud y unos cinco millones gas
tados.

Pero son tantas las necesidades 
de Bargas y la atención que a todas 
presta el Ayuntamiento, en la me
dida de sus posibilidades, que 
siempre quedan cosas por hacer. 
Entre otras, la salida de aguas plu
viales por el centro del pueblo, so
bre la que se puede informar en 
fase de solución, porque la Comisa
ría de Aguas del Tajo tiene ya en 
período de información pública el 
proyecto de conducción de aguas 
pluviales desde la plaza Aurora 
Morales a la calle Arroyada. Se tra
ta de un canal cubierto con solera 
de hormigón, muros de ladrillo, cu
bierta de vigueta y bobedillas, y se 
espera una pronta realización de 
las obras, que hará la Comisaría de 
Aguas, con un presupuesto supe-

_ Escalona___________
Hermanamiento 
con Peñafiel y 
Villena en un acto 
cultural
ESCALONA. Isidro Rodríguez Ma- 
queda.

Con motivo del séptimo cente
nario del nacimiento del infante 
don Juan Manuel, están programa
dos numerosos actos culturales a 
celebrar en esta localidad entre los 
días 12 al 18 de diciembre, ambos 
inclusive.

Las inquietudes culturales del 
actual Ayuntamiento de Escalona 
y muy principalmente las de su te
niente de alcalde, Crescencio Gó
mez González, principal promotor 
y coordinador de esta semana cul
tural, han llevado al impresionante 
montaje que es el celebrar por todo 
lo alto este séptimo centenario del 
nacimiento del infante don Juan 
Manuel, nacido en esta villa, con
cretamente en el castillo de Escalo
na.

Bien merecido este homenaje al 
sobrino de Alfonso X el Sabio y 
nieto de San Femando, primer es
critor en prosa de la lengua caste
llana, autor del «Conde Lucanor».

El motivo de la participación de 
las ciudades de Villena (Alicante) 
y Peñafiel (Valladolid), invitadas a 
este acto, es debido a la estrecha 
relación que ambas guardan con la 
muy noble y leal villa de Escalona, 
a la vez que tienen un denomina
dor común: el infante don Juan 
Manuel.

z El infante don Juan Manuel pa
só parte de su vida en Peñafiel. 
Poseyendo dos castillos en dicha 
ciudad, el alto y el bajo o alcázar- 
palacio mandado edificar por Al
fonso X con motivo, de su estancia 
en esta villa.

Por eso la corporación de Esca
lona ha querido invitar a participar 
en este acto a estas ciudades y ha
cer un acto de hermanamiento y 
estrechamiento de los lazos de cul
tura que unen a las tres ciudades.

El primer encuentro o contacto 
entre las corporaciones de Peñafiel 
y Escalona ha tenido lugar en Avi
la, partiendo distancias, estando 
en esta reunión representantes de 
las dos corporaciones, los alcaldes 
y las delegaciones de Cultura de 

, ambos ayuntamientos, así como el 
coordinador de todo este montaje. 

rior a los cuatro millones.
Otra mejora que nos cuenta el 

señor Pleite es la reforma del ma
tadero municipal. Como tantas 
otras cosas, estaba prácticamente 
abandonado. Desde 1910 no se re
cuerda ninguna mejora, ni una ma
la capa de pintura. Ahora se está 
gastando el Ayuntamiento un mi
llón de pesetas para ponerlo en 
condiciones mínimas de servicio. 
Había unas calderas de hierro que 
se calentaban con leña y producían 
abundantes humos y suciedad; és
tas han sido sustituidas por dos 
calentadores eléctricos de 100 li
tros cada uno. Las paredes han 
quedado con baldosín hasta una 
altura de 1,80 metros y, por enci
ma, pintura plástica lavable, mien
tras que los techos se han limpiado 
y pintado en color nogal.

También se acondicionará un lo
cal para laboratorio al veterinario, 
con el instrumental necesario

El Ayuntamiento en pleno ha aprobado el pliego 
de condiciones económico-administrativas, que en 
unión de las facultativas ha de servir para la contra
tación mediante concierto directo, previo concurso, 
de las obras de pavimentación de calles incluidas en 
el plan provincial de obras y servicios de este año y 
de instalación de alumbrado público de los sectores: 
Imperio Romano, José Antonio, Padre Gabriel y 
Sertorio. Durante ocho días se podrán presentar las 
reclamaciones que se estimen oportunas.

La pavimentación se refiere a las siguientes ca
lles: Santas Justa y Rufina, Bellotera, Cánovas del 
Castillo, Fantaca, Ricas, Canteras, Fuentecilla, Cid 
Campeador, Paloma, Cuquina, Perros, Ortega y 
Gasset, Barcelona, Manuel Figueroa, Tercia, Costa
nilla de la Blanca, madre Mariana y Ciprés con un 
presupuesto de 30.303.000 pesetas, mientras que la 
cantidad del alumbrado público alcanza los nueve 
9.500.000 pesetas.
■ ESCALONA: OPOSICION PARA CUBRIR UNA 
PLAZA DE AUXILIAR.— El pleno del Ayunta
miento ha convocado una oposición para cubrir una 
plaza de auxiliar. Deberá ser español, tener cumpli
dos los dieciocho años, estar en posesión del título 
de graduado escolar o equivalente, no padecer en
fermedad o defecto físico y no hallarse inhabilitado.

Las instancias se dirigirán al alcalde y se podrán 
presentar en el plazo de treinta días. Una vez expi
rado el plazo se aprobará la lista provisional de 
aspirantes admitidos y excluidos que se expondrá 
en la secretaría durante quince días.

Se tratará de tres ejercicios, de carácter obligato
rio, y tendrán carácter eliminatorio. Para mayor 
información dirigirse al propio Ayuntamiento, don
de obtendrán la información deseada.
■ PALOMEQUE: ACORDADA LA MODIFICA
CION DE CREDITO.— En sesión ordinaria se ha 
aprobado el expediente número 1 de modificación 
de crédito, dentro del presupuesto ordinario del 
actual ejercicio. Durante quince días estará expues
to al público en la secretaría de este Ayuntamiento, 
al objeto de oír las posibles reclamaciones.

En caso de que no se produjeran tales reclama
ciones, el referido acuerdo aprobatorio adquirirá 
firmeza legal. Los gastos están cifrados en 3.400.000 
pesetas.
■ LILLO: EXPUESTAS LAS CUENTAS GENERA
LES.— En la secretaría de este Ayuntamiento y por 
un plazo de quince días, al objeto de oír posibles 
reclamaciones, se encuentran expuestas al público 
las cuentas generales del presupuesto ordinario e 
inversiones ae 1981 y las cuentas de administración 
del patrimonio de los años 1979, 1980 y 1981.

1 *»•
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Dinero para

i4í

su siembra Crédito hasta cubrir 
las necesidades 
de la campaña

Porque queremos cubrir sus necesidades 
le facilitamos un crédito para la siembra 

que Vd. puede amortizar al recoger 
la cosecha.

Y además... 
le ofrecemos los servicios financieros de un gran Banco, 

ayudándole a proteger sus ahorros 
y prestándole asesoramiento a la hora de invertir, 

mejorar su maquinaria, su vivienda, etc.

Amortización: 
12 meses o 
al plazo de la cosecha

Solicitud: i
En cualquier oficina 
del Banco

। Hispano Americano

=_ Banco Hispano Amepicano
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(—_ Toledo, hoy-----
A LAS 19,30:
• Palacio de Fuensalida.— Confe
rencia sobre la «Orfebrería plateres
ca», por Jesús Hernández Perera, 
catedrático de la Universidad Com
plutense.

EXPOSICIONES
• Galena Selección. (Calle Puerta 
Llana, 14.)— Oleos de Fany. Labo
rables, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Oleos de Jule y Toledo 
(1960-1982). Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Festivos, de 12 a 
14 horas. Lunes, csrrado.
• Parador Nacional Conde de Orgar. 
Oleos de Delgado Espinosa. Visitas, 
de 17 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.)— Oleos 
de Pilar Osset. Laborables, de 18 a 
21 horas.
• Cata Rural Provincial. (Calle Alfé
rez Provisional, 3.)— Pintura y es
cultura del Grupo de Cultura de la 
empresa Santa Bárbara. Labora
bles, de 18 a 20,30 horas.

^.Toledo, ayer__ _

3 de diciembre de 1916: El pin
tor Vicente Cntanda.
Es interesante la relación 

que hace de sus medallas y pre
mios obtenidos en el diario «El 
Castellano».

La primera se le concedió en 
Madrid por el cuadro «Huelga 
en Vizcaya». Lo adquirió el Es
tado para el Museo de Arte 
Moderno. La segunda fue «La 
Virgen Obrera», concedida en 
Barcelona, y fue vendido para 
América.

La*  tercera con «Preliminares 
del 1 de Mayo», premiado tam
bién en Barcelona. El cuadro 
fue adquirido por el Ayunta
miento de Bilbao.

«Me preocupa el mundo del 
trabajo, la lucha diaria entre los 
peligros y las dificultades de la 
vida.

Ahora estoy pintando un re
trato de sor María de Jesús, por 
la entrega que hizo de su vida a 
la caridad el Letradillo de San
ta Teresa de Jesús.»

Clemente FALENCIA

_____ Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9,13,15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18

19, 19,30 (laborables). 
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos). 
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oiado
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Teléfonos útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaria de Policia: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Resfe 2212 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2216 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

Cartelera--------
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) — 
A las 6,30, 8,30 y 10,30: .Gorilas a 
todo ritmo». Mayores 16 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 6,30 y 
9,45: «Puente lejano». Todos los pú
blicos.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 6, 8,15 y 
10,30:«... de camisa vieja a chaqueta 
nueva». Mayores 14 años.

One Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
■Van nuys Boulevard». (Los jóvenes 
y sus locos cacharros.) Mayores 18 
años.

El tiempo 
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 10,3 gra

dos, a las 15 horas; mínima, 1,4 gra
dos bajo cero, a las 8,45; a las 13 
horas, 7,2 grados. Humedad relativa 
del aire: 74 por 100. Presión atmos
férica, 723,6 milímetros. Durante el 
día el cielo estuvo despejado, con 
neblina por la mañana y algo nubo
so por la tarde; el viento se mantuvo 
en calma.

Datos astronómicos para boy: El 
Sol sale a las 8,20 horas; se pone a 
las 17,51. Duración de crepúsculo: 
30 minutos. La Luna sale a las 
20,11; se pone a las 10,55.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Pulicía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Rente: 80 13 88.
Juzgados: 8061 13.
Teléfono de In Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37 
Vehículos desaparecidos: 80 05 39. 
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

Horario  
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga, del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18..

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19. .

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Cupón pro ciegos

Número premiado ayer:

498
Nacimientos

Nacimientos: Miguel Angel, 
hijo de José Ramírez y Petra 
Almagro; Juan Fernando, hijo 
de Miguel Sánchez y Juliana 
García; Patricia, hija de Julio 
Seguido y Felisa del Cerro; Fe
licidad, hija de Antonio Soto y 
Encarnación Perulero; José Ig
nacio, hijo de José Luis García 
y María del Pilar Hernández; 
Andrés, hijo de Andrés Váz
quez y María Isabel Páramo; 
María del Carmen, hija de Oro- 
sio Barroso y María del Carmen 
López; Sandra, hija de Vicente 
Checa y Francisca Romero.

----- Farmacias
TOLEDO

María del Pilar Isla Casero.— Ca
lle de La Mancha, 10 (hasta las 
diez).

Alberto Martín García-Cuerva.— 
Tornerías, 16 (toda la noche).

TALAVERA
María Luisa Llano Blanco.— Joa

quina Santander, 27.

Radio 80
Programa local

6. Para empezar.
7. Despertador.
12,30. El Bargueño.
13,30. Especial noticias-deporti

vo.
15. Patio musical. Tertulia de so

bremesa.
21. Todo es Radio.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).

->«- de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31, l.° (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

------------  rippnrtac tftlftdn

---------------Liga local de fútbol do Talavera____________________________ .

Seis equipos empatados en cabeza
T. HERRON, 7;
D. AFICIONADOS, 1

Nueva derrota para el conjun
to más joven del campeonato y 
esta vez ante los chicos de José 
Herrón, que con esta victoria se 
aúpan al primer lugar de la tabla 
con la escalofriante cifra de 11 
goles a favor en tan sólo dos jor
nadas.
HINOJOSA, 5;
TALLERES RALLY, 0

La localidad vecina de Hinojo
sa se quiere hacer notar en este 
campeonato. Así, obsequiaron a 
los veteranos del Alberche con 
cinco goles que hicieron renacer 
esperanzas a los de Hinojosa.
ATALAYA 76, 1;
LA PIEDAD, 0

Apretada victoria del Atalaya 
■ante los de la Zona. Los anterior
mente líderes se deshicieron con 
apuros de su oponente y esto nos 
hace pensar que tras los nueve 
goles que marcaron al farolillo ro
jo ha vuelto la sequía goleadora.
BAR GALAN, 1;
ALCORES «B», 0

Los de Galán también pasaron 
numerosos apuros ante los «seño
ritos» de segundo grado. ¿Habrá 
comenzado la recuperación del 
equipo B de los Alcores?
ALCORES «A», 1;
BAR TROPEZON, •

Mal se vio el Barca de este 
campeonato ante los chicos que 
dirige Chuchi. Los de Patrocinio 
hiciere» frente a unos «señoritos» 
que presumen de ser las estrellas 
rutilantes de este campeonato. 
Esperemos que Pajillas y los sq- 
yos demuestren su categoría en el 
campo.
TALAYERA LA NUEVA- 
SEGURILLA

El encuentro entre estos dos 
contendientes se disputará el

— .... ' « ' 

próximo día 8, pues no se pudo 
jugar a consecuencia de un fallo 
de la organización. Esperemos 
que esto no vuelva a suceder.
LA CAVA, 5;
HERMANOS GARCIA, 0

Buen partido el disputado por 
los mesoneros ante los de García. 
Los de la Solana, tras encontrar
se a sí mismos, demostraron una 
superioridad aplastante ante el 
conjunto del barrio de San Juan, 
aue ha encajado ocho goles en 
dos jomadas.
BAR LA CAÑADA,2;
BAR VIDAL, 1

Victoria por la mínima de los 
«barriletes» de Enrique Aguado, y 
en el capítulo negativo tenemos 
que lamentar la actitud del juga
dor Felipe, del Vidal, que quiso 
agredir al guardameta adversa
rio, Bolita. Vaya desde aquí un 
tirón de orejas para el buen ami
go Felipe y esperemos que calme 

Transportes Herrón.......................................
Hinojosa..........................................................
Atalaya 76.......................................................
Bar Galán........................................................
Alcores «A»......................................................
Grúas Ernesto.................................................
Bar La Cañada..............................................
Bar Vidal.........................................................
Talavera la Nueva.........................................
La Cava...........................................................
La Piedad........................................................
Segurilla..........................................................
Bar Gamonino................................................
Bar Tropezón..................................................
Alcores «B........................................................
Hermanos García...........................................
Talleres Rally.................................................
D. Aficionados................................................

sus nervios para el bien de la 
competición.

GRÚAS ERNESTO, 3;
BAR GAMONINO, 2

Victoria apretadísima de los 
chicos de Ernesto ante los gamo- 
ninos. Los tontos marcados por 
los jóvenes Ñoño y Dioni, más el 
del veterano Emiliano, doblega
ron a un adversario aparente
mente poco peligroso.

La quiniela de le próximo 
jornada

Talleres Rally-Cava: 2
Alcores «B»-Hinojosa: 2
Alcores «A»-Bar Galán: 1
Bar la Cañada-Hnos. García: 1 
Grúas Ernesto-Segurilla: 1 
Talavera la N.-D. Afición.: 1 
B. Gamonino-B. Tropezón: X 
La Piedad-T. Herrón: 2 
Atalaya 76-Bar Vidal: X

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C, Ptos.
2 2 0 0 
2 2 0 0
2 2 0 0 
2 2 0 0
2 2 0 0 
2 2 0 0
2 110 
2 10 1
110 0 
2 10 1 
2 0 11
10 0 1 
2 0 0 0
2 0 0 2 
2 0 0 2
2 0 0 2 
2 0 0 2
2 0 0 2

11 2 4
8 1 4

10 4 4
5 4 4
5 1 4
5 2 4
4 3 3
5 2 2
2 0 2
5 4 2
2 3 1
14 0
2 5 0
0 3 0
1 5 0
18 0
0 9 0
5 16 0

JIMENEZ

Mutismo y malos modos 
en la Federación Castellana

En la Federación Castellana estaban ayer de lo más desagradables: no 
cogían el teléfono cuando se les llamaba y una vez que por fin la telefonis
ta se dignó tomar el auricular, con voz cortante y seca nos informó que 
«el Comité de Competición no atiende hoy a llamadas. Llame mañana». 
Teniendo en cuenta que se había reunido la tarde anterior, lo lógico es 
que el jueves informase acerca de lo acordado. Pues no. Ayer decidieron 
callarse, cerrarse y fastidiar a los informadores.

De todas formas, podemos casi asegurar que el partido Arenas de San 
Pedro-Asland, a dos semanas de jugado, ha sido investigado y el encuen
tro se lo adjudicará el equipo toledano, aumentando su cuenta en dos 
puntos.

Es triste que el Comité de Competición sea tan desconsiderado con 
tantos lectores que compran el periódico para recibir información. Al 
Comité de Competición no le gusta que la gente se entere de sus decisio
nes. ¿Habrá metido Iq pata? ¿Qué problemas tan insolubles tiene la 
Federación Castellana? Ayer no nos dieron explicación.

La falta de organización 
en el polideportivo ocasiona 
perjuicios a los escolares

Otra vez ha saltado el tema de la 
limpieza y la higiene del pabellón 
polideportivo cubierto. En esta 
ocasión, nuestra redacción ha reci
bido a un grupo de alumnos del 
colegio Santiago el Mayor, que se 
encontraron el pasado lunes con un 
recinto deportivo inutilizado para 
cualquier actividad, en este caso la 
gimnasia, que todos ellos practi
can, llevados por la profesora de 
Educación Física, Dolores Carras
co. La culpa de esta penúltima de
sagradable situación la tuvo pl fes
tival que se celebró el domingo en 
el pabellón: al día siguiente, todo 
estaba lleno de barro y de desper
dicios: botes de bebidas, etc. No 
era la primera vez. Tras los mítines 
electorales se han encontrado con 
un panorama muy similar. La pro
fesora entabló contacto con el con
cejal de Deportes, Fernando Fer
nández Gaitán, pero parece ser que 
éste ha hecho oídos sordos. Así, los 
alumnos se quieren dirigir a la opi
nión pública para denunciar el he
cho, a través de YA de Toledo. El 
escrito, firmado por cuarenta niños.

de séptimo y octavo de EGB, dice 
lo siguiente:

«Señor director de YA: Nos diri
gimos a usted porque nuestra pro
fesora de Educación Física, señori
ta Dolores Carrasco, ya ha hablado 
con el señor concejal delegado de 
Deportes y no ha podido solucio
nar los problemas que aquí le mos
tramos:

Debido a las actividades realiza
das en el pabellón cubierto los fi
nes de semana (fiestas, mítines... 
etc.), los alumnos del colegio San
tiago el Mayor se ven perjudicados 
en sus clases de educación física y 
deportes, que realizan de 11 a 13 
de la mañana, hora que dedican los 
encargados de dicho centro para su 
limpieza y los alumnos tienen que 
retrasar sus actividades hasta que 
terminan.

Por lo que rogamos haga divul
gar nuestra carta en su periódico 
con el fin de que el encargado del 
pabellón cubierto subsane lo más 
pronto posible el fallo de organiza
ción con el fin de no perjudicarnos 
por más. tiempo.»
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Los viernes, atletismo

El domingo, el IV Cross

A la prueba asistirán atletas de toda España. El 
ganador sénior obtendrá su peso en mazapán

L domingo, en Sonseca, el 
atletismo volverá a ser pro
tagonista provincial, al ce
lebrarse el IV Cross San 

Juan Evangelista, trofeo Joma
Sport, tpie contará con destacados 
atletas de los más apartados luga
res de España, dado su carácter 
nacional.

Aunque valorando la prueba por 
su volumen y calidad de participa
ción hay que cali!icaria de sobresa
liente, el mayor y mejor aliciente 
que presenta la prueba es su plan
teamiento, ya que los organizado
res de ella, pese a que procuran 
que asistan las mejoras figuras de 
las categorías superiores, lo que de
sean es que la prueba llegue a con
vertirse en la confrontación más 
importante a nivel de atletas pro
mesas, faceta en la que más está 
dedicado el club organizador, el 
XJoma-Evangelista. Como decía, lo 
curioso es el planteamiento, que

Para el miércoles, 
el cross 
de Esqirivias

El próximo miércoles, a par
tir de las 10,30 horas de la ma
ñana, se celebrará una prueba 
de campo a través para todas 
las categorías en el circuito 
Santa Bárbara de Esquivias, 
que,organizado por la Sociedad 
Cervantina de Esquivias, cuen
ta con la colaboración de la Fe
deración Provincial de Atletis
mo y del Club Cárcavas de Ca- 
rranque. A dicha competición 
atlética están invitados los 
clubs Asland de Villaluenga, 
C.A.M de Quintanar, C.A.T. de 
Toledo, San Gil de Torrijos, 
ADAT de Talavera, Evangelis
ta de Sonseca y Uralita de Ge- 
tafe, además de colegios de la 
comarca que en estas fechas se 
encuentren entrenados, por lo 
que se espera que la competi
ción se presente expectante an
te los 36 trofeos que hay prepa
rados para los ganadores.

Los atletas que previamente 
no hayan hecho la inscripción 
lo podrán hacer el mismo día de 
la prueba.

Sabino DE DIEGO

hace participar y vivir a todas las 
poblaciones a las que acoge la enti
dad deportiva —Los Yébenes, Or- 
gaz, Sonseca... — , recibiendo en sus 
hogares a uno o varios de los atle
tas llegados de regiones alejadas, 
dando un matiz social al evento, y 
logrando que de esa manera el pre
supuesto económico se vea reduci
do en una considerable cantidad. 
Esta experiencia, ya desarrollada 
el pasado año. ha traído como con
secuencia el enraizamiento de 
amistades entre jóvenes de Vas
congadas y promesas del club, y 
que este año se verán aumentadas 
por los llegados de tierras monta
ñesas, leonesas y murcianas, dando 
el matiz, quizá más atrayente, ca
racterístico a la prueba.

En esta cuarta edición, el presu
puesto económico se ha disparado, 
llegando hasta las 800.000 pesetas, 
contando los dirigentes del club 
con la aportación económica de la 
firma comercial que los apoya, De
portivos Joma Sport, que ha sido 
la que aportará el mayor porcenta
je, así como del Ayuntamiento son
secano, que no se ha limitado al 
apoyo que trimestre tras trimestre 
viene haciendo al club, sino que 
aportará una importante cantidad 
de dinero específicamente para es
ta prueba, así como la Diputación 
Provincial y el Consejo Superior de 
Deportes. Pese a todos, el esfuerzo 
económico de los organizadores se
rá muy importante, máxime cuan
do los gastos se tendrán que resol
ver en muy cortos días.

La prueba, que como siempre se 
desarrollará en el circuito perma
nente de San Gregorio, que dadas 
las últimas lluvias presenta un es
tado excelente en su tapiz verde ya 
conocido, dará comienzo a las 
10,30 horas, con el siguiente hora-
rio:

10.30 horas, alevines 
(1973 y posteriores).

10,40 horas, infantil 
(1971 y 72).

10,50 horas, alevín 
(1972 y posteriores).

11,00 horas, 
(1969 y 70).

11,10 horas, 
(1970 y 71).

11,20 horas, 
(1967 y 68).

cadete

infantil

juvenil

femeninos

femenino

masculino

femenino

masculino

femenino

Menor participación de la esperada

S. J. Evangelista, trofeo Joma Sport

Ricardo Ortega y Luis Sastre, como siempre, luchando por el 
triunfo. ¿Contarán este año con otras oposiciones más fuertes?

11,35 horas, cadete masculino 
(1968 y 69).

11,50 horas, senior-junior feme
nino (1966 y anteriores).

12,10 horas, juvenil masculino 
(1964 y 65).

12,50 horas, sénior masculino 
(1963 y anteriores).

Los atletas veteranos saldrán 
con los cadetes. No hay duda de 
que los organizadores están ha
ciendo un gran esfuerzo, que pare
ce correspondido con la participa
ción, ya que asistirán clubs como 

-Aurrerá de Vitoria, Pintores Mon
tañeses de Santander, Valencia C. 
F., Club Atlético Jaén, el BIM de 
Valladolid, el Isla de León, Mósto- 
les, Alcorcón, Moratalaz, Cao, 
Puente Romanillos de Avila, La 
Rosa de Albacete y los murcianos 
del Athlos, a los que se sumarán los 
clubs provinciales como Asland, 
CAT, Torrijeña, Cárcavas, Alma
zara y ADAT. En suma, un gran 
acontecimiento deportivo que pese 
a contar con otros dos de mucha 
importancia en la misma fecha, la 
Jean Bouin de Barcelona y el Cross 
de la Constitución en Madrid, ten
drá un relieve en ascenso en rela
ción con lo logrado en otras tempo
radas. El ganador sénior obtendrá 
el premio, lógico en esta localidad 
sonsecana, de su peso en mazapán.

<F

Cuadro de ganadores

Doscientos sesenta y nueve corredores en el III Cross Alcardeteño
Con los terrenos anexos al colegio público Nuestra 

Señora de la Piedad como testigo, se disputó el III 
Cross Alcardeteño. Esta prueba este año ha tenido la 
particularidad de que ha sido escolar, y además pun- 
tuable para la final escolar a celebrar en febrero en 
Toledo. Organizado por el departamento de Educa
ción Física del colegio citado, en una mañana soleada, 
pero fría, 269 atletas —menos de lo esperado— se 
dieron cita para participar en las diferentes pruebas.

En esta primera carrera de la zona realmente hemos 
visto pocas cosas destacables a nivel deportivo, ya que 
ha habido bastantes ausencias de pueblos que otrora 
fueron alguien en la dura especialidad del campo a 
través. En el capítulo de premios hay que decir que el 
reparto fue generoso y la organización transcurrió sin 
ningún incidente y en orden.

En el orden deportivo, digamos que la primera ca
rrera disputada, los benjamines, puso en marcha lo 
que algún día será lo mejor de la zona y esperemos que 
de la provincia. Quizás el recorrido resultó largo. Es

una pena que no se modificara el recorrido inicial, que 
ya se vio era bastante largo. En el orden individual nos 
vamos a fijar en tres carreras: juvenil masculino, abso
luto y cadete femenino. En la primera, Angel Leo 
cosechó una bonita victoria que habrá de refrendar 
ante enemigos de mayor calibre. De él se espera mu
cho en esta su primera temporada de júnior. La cadete 
escolar —juvenil federada— Dolores Esquinas dominó 
claramente a sus oponentes. Realmente es una lástima 
la pérdida de esta atleta en beneficio de la Federación 
de Ciudad Real. En categoría absoluta, el quintanare- 
ño Antonio Añover realizó una buena exhibición de 
facultades; su meta invernal será la de representar a 
Toledo en el nacional individual.

En suma, frío, escasa participación, incluido el pú
blico, y buena organización. La zona, atléticamente 
hablando, está fría y poco entrenada. De este modo se 
puede esperar poco bueno en Sonseca el domingo 
próximo.

B

1) Alevines. 2) Infantiles. 3) Cadetes. 4) Juveniles. 5) Júnior. 6) Vetera
nos. 7) Sénior. - ’

A) Vencedor individual. B) Vencedor por equipos.

Categoría 1979 19W 1981

1. Mas. A A. Reyes (Bargas) I. Sordo (Alcorcón) F. J. Gómez (CAT)
B U. D. Alcorcón CAT-Jucundiano

Fem. A M. Arnaiz (Alcorcón) M. Pérez (Evang.) R. Valentín (Evang.)
B Joma-Evangelista Unamuno-Victoria

2. Mas. A •J. Sánchez (Evang.) S. Mayoral (Evang.) A. Reyes (Evang.)
B CAT-Jucundiano Aurrerá (Vitoria)

Fem. A C. López (Alcorcón) R. López (Alcorcón) A. Manríquez (Aurrerá)
B CAT-Jucundiano U. D. Torrijeña

3. Mas. A S. Carbonell (CAT) F. Sierra (Alcorcón) S. Mayoral (Evang.)
B U. D. Alcorcón Joma-Evangelista

Fem. A M. Rufo (Alcorcón) A. Jiménez (Alcorcón) C. López (Alcorcón)
B U. D. Alcorcón Aurrerá (Vitoria)

4. Mas. A J.Zambrano (Alcorcón) A. Leo (GAM-Nieto) S. Carbonell (CAT)
B Canguro (Madrid) CAT-Jucundiano

Fem. A P. Velázquez (CAT) M. Rufo (Alcorcón) Luisa Llamar (CUA)
B U.D. Alcorcón CAT-Jucundiano

5. Mas. A F. Briones (CAT) G. Mingo (Alcorcón) A. Cruañes (Valencia)
B L'. D. Alcorcón Valencia C. F.

Fem. A L.Franco (Alcorcón) M. Clemente (Alcorcón) M. Zúñiga (Aurrerá)
B Aurrerá (Vitoria)

6. Mas. A J. Núñez (Canguro) J. Núñez' (Canguro)
B

Fem. A J. Cuesta (Alcorcón)

7. Mas. A F. Gaitán (Independ.) L. Sastre (Asland) A. Layos (CUA)
B C. P. Asland CUA (C. Real).

Fem. A C. Galán (Independ.) C. Reina (Canguro) T. Escobar (CAT)

Resultados técnicos
Benjamín femenino: 1, Ana Isabel Cabacias, de 

Quero; 2, Gemma Huete Morata, de Villanueva. Por 
equipos: 1, Colegio Piedad de Villanueva.

Benjamín masculino: 1, Rafael Bielsa, de Quero;
2, Antonio Recuero, de Villanueva. Por equipos: 
Colegio Piedad de Villanueva.

Alevín femenino: 1, María Piedad Romero Angu
lo, de Quintanar; 2, María Luisa Falero, de Villa- 
nueva. Por equipos: Colegio Piedad de Villanueva.

Alevín masculino: 1, Jesús Garrido Solera, de 
Villanueva; 2, José Luis Argumánez, de Quintanar. 
Por equipos: Colegio Piedad de Villanueva.

Infantil femenino: 1, Tomasa Gallego, de Villa- 
nueva; 2, Ana Serrano Román, de Quero. Por equi
pos: Colegio Piedad de Villanueva.

infantil masculino: 1, Juan Manuel Morata Sole
ra, de Villanueva; 2, Fernando Bellon, de Quinta
nar. Por equipos: Colegio Piedad de Villanueva.

Cadete femenino: 1, María Dolores Esquinas, de 
Quintanar; 2, Ana María Sánchez Adán, de Quinta
nar. Por equipos: Colegio Piedad de Villanueva.

Cadete masculino: 1, Feliciano Benito Fuentes, de 
Quintanar; 2, José María de la Torre Gallego, de 
Quintanar. Por equipos: Formación Profesional de 
Quintanar de la Orden.

Juvenil masculino: 1, Angel Leo Leo, de Quinta
nar; 2, Enrique Morcillo, de Quero.

Absolutos: 1, Antonio Añover Cruzado, de Quin
tanar; 2, Miguel Solera Recuero, de Villanueva.

Mención especial para el joven disminuido psí
quico Justo Toledo Vela, del centro de educación 
especial del Cristo de la Salud de Quintanar de la 
Orden, que demostró sus buenas cualidades en la 
prueba de juveniles, llegando en quinto lugar.

MARTIN FUERTES y CASTILLO
Begoña Nicolau, Yolanda Pellejero y Maite Zúñiga —de izquier
da a derecha—, tres atletas del Aurrerá con categoría nacional 

que participarán en el trofeo Joma Sport
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Para obras de interés 
general en la ciudad

Casi un millón 
de pesetas 
■se gastará 
el INEM 
en contratar 
trabajadores 
en paro

La comisión municipal perma
nente, en su última reunión, dio el 
visto bueno de forma definitiva a 
la contratación de trabajadores en 
paro para la realización de obras 
de interés general, como limpieza y 
saneamiento, según un acuerdo 
con el INEM, en el que éste apor
tará 950.000 pesetas. Asimismo se 
aprobó la adquisición de mobilia
rio para la biblioteca de) polígono 
industrial, por valor de 3.750.000 
pesetas, y la colaboración con la 
subdirección general de Arqueolo
gía para las escavaciones que se 
están realizando en el circo roma
no.

La última de las comisiones per
manentes contaba en su orden del 
día con un total de 25 puntos, den
tro de los cuales se estudiaron 45 
asuntos. En cuanto a temas de per
sonal, se aprobó conceder una serie 
de becas de estudios a aquellos 
funcionarios que quieran perfec
cionar su formación académica, 
consistiendo dicha beca en el pago 
de la matrícula. Asimismo se apro
bó una propuesta del delegado de 
jardines de racionalizar el trabajo a 
los trabajadores del cementerio.

En obras mayores se desestimó 
un informe sobre el centro comer
cial de Buenavista por no cumplir 
los requisitos necesarios, y en in
formación urbanística se prohibió 
la colocación de un depósito en el 
canal del Torcón. Por otro lado, la 
comisión permanente se dio por 
enterada de la sanción impuesta a 
los monjes cistercienses y fue dene
gada una reclamación por daños 
ocasionados en una vivienda por 
motivos de la lluvia.

Se renovaron también los pues
tos del mercado de minoristas, cu
ya concesión se hace de forma 
anual, y se estudiaron varias recla
maciones por tasas de agua. En es
te sentido cabe señalar que el 
Ayuntamiento hace anualmente 
unos 75.000 recibos de agua, vola
dizos y otros impuestos, por lo que 
el alcalde señaló que el número de 
reclamaciones que se reciben, aun
que son continuas, es mínimo.

Entre las instancias, se dio el 
visto bueno a la realización de un 
rally automovilístico, el próximo 
día 9 de enero, en el polígono in
dustrial, y se aprobó una subven
ción para la realización de una 
campaña de promoción de la mu
jer.

Como señalábamos al principio 
de la información, se dio el visto 
bueno al convenio de colaboración 
fon.el INEM, del que hemos ha
rtado ampliamente en estas mis
mas páginas, y así se contratará 
personal en paro para la realiza
ción de obras de interés general, 
como limpieza y saneamiento. El 
Instituto Nacional de Empleo 
aportará 950.000 pesetas, destina- 
'das al pago de personal, mientras 
eJ Ayuntamiento pondrá los mate
riales necesarios.

Por trámite de urgencia se apro
bó la reparación de un socavón en 

. plaza del Conde, cuyas obras as
cienden a 400.000 pesetas, y se dio 
Ja aprobación a los gastos de mon
taje de la obra «La Celestina», re
presentada recientemente en Tole- 
a°> por un importe de 80.000 
Pesetas. En último lugar, tras con
cretar los actos que se realizarán 
con motivo del Día de la Constitu- 
a!?n’ .s® .aprobó definitivamente la 
adquisición de mobiliario para la 
biblioteca del polígono y la colabo- 
acion con la Subdirección General 
e Arqueología para los trabajos 

que se están realizando en el circo 
mano, que, por cierto, es ya de 
8uro el más importante ae los 
contrados en la península Ibéri
co «los -últimos- tiempos»

B martes será nombrado secretario de Estado

Francisco Ramos: «La Administración 
funciona mal en Toledo, 
tiene el vicio madrileño»

Francisco Ramos Fernández Torrecilla, diputado del PSOE por 
Toledo, reconoció ayer por la mañana a YA de Toledo que iba a ser 
nombrado el martes —«salvo variaciones de última hora, esto nunca 
se sabe»— secretario de Estado en el Ministerio de la Presidencia. 
«Me hace ilusión no tanto por el cargo en sí, que es importante, sino 
porque podré llevar a la práctica la reforma en la Administración 
que desde hace varios años vengo preconizando», manifiesta el 
señor Ramos, que por cierto no tiene demasiado buen concepto del 
funcionamiento de la Administración en Toledo.

Efectivamente, Francisco Ra
mos Fernández-Torrecilla, dipu
tado del PSOE en las legislaturas 
de 1979 y en la de 1982, senador 
y portavoz del grupo parlamenta
rio al Senado electo en 1977, 
piensa que la Administración Pú
blica en Toledo no funciona de
masiado bien. Es más, cree que si 
se hiciera un estudio comparativo 
con otras provincias similares a 
la nuestra Toledo aparecería en 
un puesto más bien bajo. Razón: 
•Yo creo que el funcionamiento 
de las delegaciones provinciales 
en Toledo está muy influenciado 
por el madrileñismo, por la pro
ximidad a la capital de España; 
en nuestra provincia existen vi
cios muy propios de Madrid que 
desde luego no se dan en otras 
provincias, con un funcionamien
to mucho más autónomo segura
mente por la distancia con la ca
pital de la nación.» El señor Ra
mos mantiene su opinión respec
to a este asunto que desde luego 
no sentará demasiado bien a sus 
«subordinados», los funcionarios 
de la provincia, aunque para que 
no quepan malentendidos añade 
que «los funcionarios en realidad 
no son culpables». No obstante, 
piensa que el funcionamiento de.

Pilar Ibáñez defíne al nuevo ministro de Justicia

«Mi marido tiene un profundo sentido del deber»
Le pedimos una breve radiografía oral de Fernan

do Ledesma y nos contesta: «Es un hombre muy huma
nitario, con un profundo sentido del deber y de la 
amistad.» No cabe duda de que Pilar Ibáñez tiene 
suficientes elementos de juicio para expresar sin dudar

tal definición de la persona con la que se casó en 1965 
y con la que ha tenido cuatro hijos. Pilar Ibáñez y 
Fernando Ledesma, nacidos en Toledo, forman parte 
de la reducida élite de los ministros, sólo diecisiete en 
toda España...

No resulta fácil hablar ahora 
con el domicilio madrileño de Le
desma. El teléfono suena con mu
cha frecuencia; son las llamadas de 
los muchos amigos de Fernando 
Ledesma y Pilar Ibáñez para mos
trarles la alegría por el ascenso de 
aquél. Al final logramos hablar con 
esta toledana de cuarenta y dos 
años, hija del doctor Dimas Ibáñez,, 
y que hace ya algunos años obtuvo 
el título de profesora de EGB en la 
Escuela de Magisterio de Toledo. 
Pilar prefiere no pensar en aque
llos años, porque quedan muy le
jos, si bien los recuerda gratamen
te. «De aquella época tengo muchos 
amigos, lo que ocurre es que luego 
vamos a Toledo y únicamente ve
mos a dos o tres, los más íntimos; 
hay que tener en cuenta que sólo 
nos acercamos por Toledo algunos 
fines de semana, y me temo que 
ahora, con el nombramiento de 
Fernando, podremos ir menos 
aún.»

En la voz de Pilar se nota una 
cierta preocupación. Preguntamos 
que si eso de ser mujer de un mi
nistro le quita el sueño; nos da una 
respuesta categórica: «Tenga en 
cuenta que estoy acostumbrada a 
ser la mujer de un fiscal y de un 
magistrado y esto ya tiene su peso. 
Me preocupa más la absorción de

ce, once y cinco años. «Me temo, le 
repito, que a partir de ahora Fer
nando estará menos tiempo con 

___ ___________ nosotros, pero considero que el ser»
tiempo que supondrá para Fernán- vicio a España para levantarla jus- 
do el Ministerio de Justicia, por- tífica cualquier sacrificio», expresa
que todo el que conozca a mi man
do sabe que se vuelca’totalmente 
en el desempeño del servicio que
ocupa.»

Durante la breve conversación 
con Pilar Ibáñez ha habido una pa

las delegaciones provinciales 
—las direcciones provinciales, 
mejor dicho— se va a mejorar 
notablemente con la reforma que 
piensa aplicar el Ministerio de la 
Presidencia. Pero, cuidado: Fran
cisco Ramos, secretario de Esta
do, segundo de este Ministerio 
aglutinador de todo el funciona
miento burocrático del resto, ad
vierte que los cambios pregona
dos por el PSOE van a intentar 
cumplirlos «aunque no es cosa de 
unos días, y realizar la reforma 
prevista resulta especialmente 
difícil en una situación económi
ca tan grave como la que vive el 
país en estos momentos; pero hay 
situaciones de pura irracionali
dad que se pueden resolver sin 
mucho dinero». Sobre todo Fran
cisco Ramos manifiesta que hay 
que devolverle la ilusión al fun
cionario en su trabajo y en la im
portante tarea para el bien del 
país que tienen encomendados. 
«Esto —manifiesta— sí quere
mos conseguirlo, devolver la ilu
sión perdida a los funcionarios.»

El nombramiento oficial del 
toledano se producirá el próximo 
martes en el Consejo de Minis
tros. Su despacho a partir de ese 
día estará radicado en La Mon- 

Considera que Fernando Ledesma es fundamen
talmente una buena persona y muy humanitario 
Ambos nacieron en Toledo, donde han vivido 

muchos años

amistad. La esposa del ministro de profesión, salvo que me vea obliga
da por alguna razón de fuerza ma
yor; en principio, no veo que resul
te incompatible ser profesora de

Justicia asegura que éste coloca en 
un lugar destacado la fidelidad a la 
amistad en los esquemas de su vi
da. Pero este sentimiento por el 
contacto proñmdo con determina
das personas no es contradictorio 
con su afán de preocuparse por to
dos los demás: «Femando es un ser
muy humanitario, yo le considero 
como muy buena persona, aunque 
no sea apropiado que su mujer lo 
diga. La amistad pesa en su vida 
enormemente, lo mismo que su 
preocupación por el bienestar y la 
justicia de una sociedad.» El minis
tro de Justicia también le concede 
una especial preponderancia a la 
familia, aunque desgraciadamente 
no puede pasar muchas horas con 
sus cuatro hijos, de dieciséis, cator-

Pilar Ibáñez.
Al final hablamos algo de ella, 

aunque no es muy partidaria. Pro
fesora, de EGB, ejerce desdehace 
siete años? Actualmente da clases 
en una escuela públjca, de Pozuelo 

cloa, dentro del edificio del INIA, 
donde está enclavado el Ministe
rio de la Presidencia. Muy cerca 
del edificio se encuentra el pala
cio de La Moncloa en sí, sede del 
presidente del Gobierno. Ramos 
expresa que lo del cargo le da 
igual, aunque lógicamente no le 
molesta. Todavía ignora si se 
quedará con el sueldo de secreta
rio de Estado o de diputado en 
Cortes, «lo que está claro es que 
no cobraremos los dos como hi
cieron otros...», y da a entender 
que no se va a llevar a ningún 
hombre de confianza a su despa
cho. «porque este Ministerio, en 
contra de lo que ocurre en otros, 
es muy técnico y los puestos posi
bles no son políticos; yo creo que 
voy a ser el único político junto 
con el ministro de la Presiden
cia». Ramos está convencido de 
que va a ser compatible el puesto 
de secretario de Estado y de di
putado en Cortes, porque, según 
han venido exponiendo, de la in
compatibilidad se salvan sólo es
te cargo y el del ministro.

Con cierta sorna le comenta
mos que al final se ha «librado» 
de ser presidente interino por 
unos meses de la autonomía, y en 
plan intriga nos dice que a al
guien próximo le tocará. De la 
primera medida que tomará el 
Ministerio de la Presidencia dice 
que corresponde revelarla a Ja
vier Moscoso, su jefe, que preci
samente es un hombre de Fran
cisco Fernández Ordóñez, el ex 
ministro de UCD.

Magisterio y mujer de un minis
tro.» Pilar Ibáñez tiene carné del 
PSOE desde hace bastante tiempo 
y comprende que su marido por su 
propia profesión no milite en nin
gún partido, aunque sí sea simpati
zante, como ocurre con el PSOE. 
Es categórica cuando afirma que 
en los tiempos actuales es más lógi
co tener ideas progresistas y, por
tanto, estar más próximo a la iz
quierda que la derecha, aunque 
por su talante democrático com
prenda y admita que haya perso
nas que no piensen ni mucho me
nos como ella. Insiste en que le 
gustaría que su vida no cambie ex
cesivamente por haber nombrado a 
su marido ministro de Justicia.

Fernando Ledesma, cuarenta y 
. dos años, pertenece desde hace 
muchos años a una organización 
que tiene como finalidaa democra
tizar la justicia, se trata de Justicia 
Democrática. Quizá para hacerse 
una idea de su forma de Ser valga 
con decir que es un gran' amigo ae 

'Joaquín Ruiz Jirnéñez, al que co
noce desde le época de la revista

Y este mes sube 
la cesta déla compra

Cuarenta de cada 
cien pesetas dedica 
cada familia 
toledana en comida

Cuarenta de cada cien pesetas 
que gasta cada familia toledana 
van dedicada a cubrir las compras 
alimentarias, según los últimos da
tos que maneja el Instituto de Es
tadística. El equipo de ocho entre
vistadores de que dispone la dele
gación de Toledo se prepara para 
hacer un especial seguimiento del 
índice de precios durante este mes, 
que como puede comprenderse fi
gura a la cabeza en cuanto a alzas 
durante el año. El año pasado los 
precios experimentaron un incre
mento en la provincia durante di
ciembre y enero algo por debajo de 
la media nacional, establecida en 
un 1,8 por 100.

Es de imaginar que este año du- 
, rante el mes de diciembre se eleve 
la cesta de la compra, sobre todo 
durante los días próximos a Navi
dad y prácticamente hasta que pa
se la festividad de los Reyes. Por la 
experiencia de otros años, desde 
mediados del presente mes los pre
cios sufren una elevación, sobre to
do los alimentos, que ni los inspec
tores encargados de controlarlos 
pueden congelar, entre otras.cosas 
porque en una economía de las ca
racterísticas de la nacional muchos 
alimentos no tienen un precio ofi
cial fijado. El ama de casa para 
denunciar posibles fraudes a la ho
ra de hacer la compra puede diri
girse a la Jefatura ae Comercio In
terior para que se investige si efec
tivamente el comerciante ha come- 
tido en su persona una 
irregularidad.

Pero el equipo de entrevistado- 
res encargados de realizar el índice 
mensual de precios funciona du
rante todo el año. La Delegación 
Provincial de Estadística posee 
ocho personas dirigidas por un ins
pector que mes tras mes, mediante 
encuesta y visitas periódicas, se en
cargan de controlar nada más y na
da menos que 378 artículos que su
puestamente son los que se suelen 
adquirir antes o después en cual
quier familia normal. El 
seguimiento de los precios de estos 
artículos se realiza día tras día uti
lizando como centros de segui
miento una serie de comercios fi
jos. También es cierto que hay ele
mentos, como el coste de la luz, el 
butano, el teléfono, etcétera, que.- 
están centralizados al estar regla
mentados por unos incrementos 
nacionales y no de cada estableci
miento o compañía suministrado
ra.

El índice de precios se controla 
mediante encuentas en los munici
pios más importantes. Se hace un 
especial seguimiento en el aparta
do alimentario, ya que cualquier 
presupuesto familiar viene a supo
ner el 40 por 100 del gasto. La 
tabulación de este apartado se rea
liza cuatro veces por mes al sufrir, 
también, los mayores cambios en la. 
venta al público.

El delegado de Estadística con
sideraba ayer como muy importan
te la labor de estos entrevistadores, 
pues son los que, al fin y al cabo, 

.. permiten saber lo que cuesta vivir, 
Jo cual es fundamental a la hora de 
"las revisiones salariales, si bien, 
por la experiencia de años anterio- 

: res está claro que cada día se gana 
menos al comprarlo con lo que su
be la vida. Claro que hablando de 
estos entrevistadores, que son los 
encargados de realizar también la 
encuesta de población activa, hoy 
en día ganar algo, tener un empleo 
remunerativo, ya es en sí una for
tuna.

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO
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A los periodistas de . Castilla-La Mancha

Gonzalo Payo explicó con convicción 
que dejaba el poder sin amargura

Coa la cita de nn proverbio tan poético como miste
rioso sobre la actitud que adoptará en el futuro, se 
despidió Gonzalo Payo de los periodistas de la región 
como presidente de la Junta Autonómica. Dijo: «En 
todo caso no es bueno especular sobre el futuro porque, 
como dice un antiguo proverbio, “nadie conoce la histo
ria de la próxima aurora”.» Pero es preciso aclarar que 
el todavía presidente de la región estuvo muy abierto 
en el encuentro informativo, enormemente relajado,
seguramente al haber asumido la liberación de la os
tentación dei poder y muy respetuoso con sus sucesores 
socialistas, hasta el punto que reconoció que ni el mejor 
gobierno del mundo podría solucionar con rapidez los 
graves problemas que tiene Castilla-La Mancha. El

El encuentro con los medios de 
comunicación regional, que estu
vieron presentes en pleno como 
nunca, constó de dos partes. La 
primera, en la que dio lectura a 
una palabras en un tono muy mo
derado y con cierto tacto poético, y 
la segunda, contestando a las res
puestas de los periodistas. En su 
corto discurso comenzó refiriéndo
se a la sesión del 15 de septiembre, 
en que fuera nombrado presidente 
de la autonomía. A continuación se 
centró en la decisión adoptada tras 
las elecciones del 28 de octubre, 
expresando que «desde el momento 
en que fueron conocidos los resul
tados de las pasadas elecciones ge
nerales —en realidad debería ha
ber dicho legislativas— fue mi fir
me propósito, y así se expresó tam
bién la voluntad de mi Gobierno 
regional y posteriormente de mi 
grupo político, aceptar de inmedia
to la voluntad del electorado regio
nal, que mayoritariamente trasla
daba su representación a otros gru
pos políticos diferentes de los que 
sustentaban este primer Gobierno 
autonómico, salido, como ustedes 
conocen, precisamente de la repre- 
sentatividad en las Cortes Genera
les».

Expuso que su credo firme de 

ULTIMA HORA

Jesús Fuentes sustituirá a Payo 
como presidente de la Junta
Francisco Granados, de Ciudad Real, será el 

presidente del Parlamento regional
Jesús Fuentes Lázaro, diputado del PSOE por Toledo, será el nuevo 

presidente de la Junta Autónoma de Castilla-La Mancha, en sustitu
ción de González Payo.

La Comisión ejecutiva regional del PSOE, reunida ayer noche en 
Albacete, acordó proponer por unanimidad al Comité regional socia
lista, que celebrará un encuentro el 12 de diciembre, en Quintanar, el 
nombre del secretario provincial del PSOE, Fuentes Lázaro, como 
candidato a la presidencia de la región, cargo en el que será investido 
el próximo día 18 en la sesión del Parlamento regional.

Para ocupar la presidencia de este último órgano ha sido designado 
Francisco Granados, diputado del PSOE por la provincia de Ciudad 
Real.

Estos dos nombres, ocultados con una cautela máxima por los 
socialistas, los adelantábamos ayer como candidatos muy probables.

Fuentes Lázaro ocupará la presidencia hasta las elecciones regiona
les, que pueden celebrarse en marzo próximo.

demócrata convencido le hace dar 
el paso de la dimisión y del relevo 
democrático con serenidad y con la 
máxima dignidad, «y es por esta 
razón de respeto a las más puras 
esencias de la vida democrática por 
lo que estoy tratando de articular, 
y a nadie se escapa la dificultad 
procedimental, el medio más con
veniente de que el Gobierno de la 
región sea ostentado en función de 
la representatividad regional». 
Anunció que en el día de ayer se 
había dirigido a los partidos políti
cos con representación regional en 
el Parlamento de la nación para 
que procedan a proponer candida
tos a las Cortes de Castilla-La 
Mancha con arreglo a la represen
tatividad regional en las Cortes 
Generales de la nación, para que 
de esta Asamblea se derive el pró
ximo gobierno regional.

Voluntad y entusiasmo
Obvió en su minidiscurso hacer 

una enumeración de lo realizado 
durante su gestión por resultar 
prolijo, aunque sí entregó una me
moria de muchas decenas de pági
nas. Reconoció, eso sí, que «no se
ría sincero si no manifestase un 
cierto sentimiento de pesar por no 
poder desarrollar el cúmulo de

señor Payo presentará su dimisión a la nueva Asam
blea de parlamentarios, que se reunirá el próximo 18 
de diciembre y que elegirá al nuevo presidente de la 
región para los próximos meses, hasta que se celebren 
las elecciones regionales. «Considero que deben convo
carse cuanto antes, a finales de febrero o principios de 
marzo sería una buena fecha», expuso este toledano 
que lo ha sido todo en política en los últimos años 
—concejal, presidente de la Junta, presidente de la 
Diputación, diputado en Cortes— y ahora sólo conserva 
ya la categoría de edil municipal. «Pero —apuntó— no 
me voy frustrado ni resentido por la pérdida del po
der», y así parecía por su tono de voz y su compostura.

ideas y proyectos que, con sentido 
realista, pero también con tremen
da voluntad y entusiasmo, tenía 
pensado realizar en el futuro». Dijo 
más adelante, y ya casi para finali
zar, que era su propósito continuar 
Sirviendo al pueblo castellano- 
manchego desde el trabajo científi
co que un día dejó para dedicarse 
de lleno a la vida pública. «En todo 
caso —acabó leyendo— no es bue
no especular sobre el futuro, por
que como dice un antiguo prover
bio “nadie conoce la historia de la 
próxima aurora”. De lo que sí estoy 
seguro es de que entre todos hare
mos que ese futuro sea el mejor 
posible para nuestra región, para 
Castilla-La Mancha.»

Nadie me ha presionado para 
dimitir

Tras este final esperanzador co
menzó el bombardeo de preguntas. 
La primera que se le hizo estuvo en 
relación con su voluntad de dimi
tir, inquiriéndole si alguien le ha
bía presionado. «Ante el resultado 
de las elecciones del 28-0, personal 
y políticamente tomé la decisión 
de dejar el cargo, lo cual fue des
pués ratificado por mi grupo políti
co.» Hubo consultas con otros par
tidos, que debían tomar el relevo a 
UCD, y éstos también creyeron 
conveniente tomar las riendas au
tonómicas. «No, nadie me ha pre
sionado», contestó el señor Payo. 
En un tono enormemente relajado 
—quizá más que nunca desde que 
YA de Toledo le ha observado en 
ruedas de prensa- explicó a conti
nuación lo más importante del ca
lendario de traspaso de poderes, 
que tiene como fecha destacada la 
del 18 de diciembre, en que se reu
nirán los 41 nuevos parlamentarios 
de las Cortes de Castilla-La Man
cha —28 del PSOE y 13 de AP, 
ninguno de UCD—, en cuya jorna
da de mañana se elegirá el presi
dente del parlamento regional. Co
mo adelantábamos ayer podría ser 
Francisco Granados, de Ciudad 
Real. En el intervalo entre la ma
ñana y la tarde entregará el escrito 
de dimisión, que sera leído ante el 
pleno y aceptado. Momentos des
pués el partido mayoritario, PSOE, 
presentará su candidato, que, lógi
camente, al tener el apoyo de la 
mayoría absoluta, resultará desig
nado sin lugar a dudas. (Quizá a 

última hora de ayer o primeras de 
esta mañana fuera designado en 
Albacete el aspirante a sustituto de 
Payo por la comisión ejecutiva del 
PSOE, que bien pudiera ser Jesús 
Fuentes.)

No obstante, como aclaró Gon
zalo Payó, continuará siendo presi
dente en funciones de la autono
mía hasta la toma de posesión del 
nuevo titular, que podría celebrar
se en el palacio de Fuensalida el 26 
de diciembre. El toledano del Pul
gar manifestó a la prensa que 
desconocía el nombre de quién le 
relevará.

Negó que estuviera en su ánimo 
dimitir para que en las regionales 
lo presentara como candidato a la 
presidencia AP, incluso el PSOE, 
manifestando que «yo soy un polí
tico con cierta experiencia, he he
cho ya la carrera universitaria polí
tica de cinco años, y cuando se ad
quieren unos conocimientos es di
fícil que uno se retire sin más; no 
obstante, considero prudente, serio 
e inteligente tomarme un respiro; 
y, desde luego, no tomaré ninguna 
decisión antes de finales de enero, 
en que me incorporaré a mi activi
dad profesional, de la que viviré yo 
y mi familia». Se refería, claro, es
tá, a la dirección del Observatorio 
Geofísico de Toledo. De todas for
mas, no parece que la proyección 
política del señor Payo vaya a ir 
encaminada por los partidos antes 
referidos, a decir por lo que contes
tó al preguntarle qué esperaba del 
congreso extraordinario próximo 
de su partido. «Tengo una modera
da esperanza de que puede existir 
una plataforma que aglutine en 
uno o dos años vista todo el con
junto de electores identificados 
con la idea de centro, así como en 
la unión de un partido único para 
ocupar este espacio político que 
sea árbitro entre las posturas radi
cales de la derecha y de la izquier
da», expuso sin descartar, por lo 
que luego dijo, «la posible desapa
rición de las siglas de UCD si se 
considerara que ya son invendi
bles». En cambio, dejó sin contes
tar a qué siglas actuales podría 
aglutinar esta plataforma de cen
tro, arguyendo un lacónico «no sé». 
En el plano meramente político 
también habló de las posibles coa
liciones, haciendo un canto porque 
llegue un día en que coaligarse con 
otras fuerzas no suponga una man- 
cillación. «Ahí está el caso de la 
Democracia Cristiana y el Partido 
Comunista de Italia.»

Parlamentarios que se niegan a 
dimitir

Quizá de las preguntas que se le 
hicieron pudo resultar especial
mente inquietante la referida a 
aquellos parlamentarios de UCD, 
miembros en la pasada asamblea 
regional, que no están decididos a 
dimitir, como les ha pedido el pre-

Gonzalo Payo
sidente Payo. Reconoció que, efec
tivamente, había algunas pocas 
personas que habían reaccionado 
así, «aunque, desde luego, se trata 
de unos casos aislados y que no 
afectará al proceso de traspaso de 
poderes». Entre ellos, según nues
tras informaciones, hay un toleda
no, Marcelino Casas, que con fir
meza ha expuesto que no dimite 
porque el parlamento regional se 
constituyó legalmente de acuerdo 
con el Estatuto y éste si quiere 
puede modificarlo el PSOE, pero 
mientras tanto los parlamentarios 
de la sesión del 15 de septiembre 
tienen toda la legalidad para seguir 
siéndolo, piensa el señor Casas, 
que, por otro lado, está firmemente 
decidido a no renunciar.

En varios momentos se refirió 
Gonzalo Payo a la falta de concien
cia regional de los castellano-man- 
chegos, aunque, según una encues
ta encargada por la Junta autonó
mica, ha crecido durante los últi
mos meses. La ubicación de la 
capitalidad de la región, del parla
mento regional, de la futura caja 
regional, de Sodicaman, etc., pon
drá a prueba la solidaridad de los 
castellano-manchegos, manifestó 
el señor Payo. La conversación ad
quirió un cierto tono intimista 
cuando se habló de su reacción aní
mica al tener que dejar la presi
dencia de la autonomía, mucho 
más cuando él había tenido todo el 
poder del mundo al haber sido, 
además, presidente de la Junta, de 
la Diputación, diputado en Cortes, 
concejal... «Quiero comenzar di
ciendo que en la vida política no se 
gana o se pierde definitivamente. 
Se está y no he perdido la esperan
za de volver a ocupar cargos de 
importancia dentro de mi ánimo 
de servicio a los demás. He de decir 
claramente que nunca me he senti
do frustrado, durante estos días, 
por la decisión tomada, porque 
quien me conozca sabe que mi al
ma se llena con muchas activida
des, como es la de escribir, investi
gar, hacer deportes, y la política», 
añadiendo que no se sentía amar
gado porque la batalla electoral del 
28-0 la habían perdido los genera
les, «y yo soy comandante, me sien
to comandante».

El fuego destruye 
completamente el comedor 
de una vivienda

Un accidente de tráfico muy espectacular, pero en el que afortunada
mente no se registraron daños personales, asi como un incendio en una 
vivienda de la calle Unificación, son los sucesos más importantes produci
dos en nuestra ciudad durante las últimas horas. Asimismo nay que 
señalar otro accidente en el que dos personas resultaron heridas leves.
• El primero de los hechos se produjo a primeras horas de ayer en la 
avenida de Barber, donde un vehículo marca Renault 10, matrícula 
TO-283397, conducido por Juan Carlos Chozas Rodríguez, de veinticua
tro años, chocó contra otro, matrícula TO-9615-G, conducido por Rogelio 
Gutiérrez  cincuenta y seis años. A consecuencia de la colisión 
uno de ellos quedó empotrado contra la valla de separación existente en 
dicha calle, lo cual dio al accidente un carácter espectacular, si bien no 
hubo que lamentar desgracias personales.

Tajudo.de

• El segundo suceso de estas características ocurrió a las 17,30 horas de 
anteayer, en el kilómetro 125,950 de la carretera nacional V, situado en 
la localidad de Talavera, donde un vehículo marca Seat Ritmo, matrícula 
CC-7247-D, se salió de la calzada volcando, registrándose dos heridos de 
carácter leve.
• Por lo que respecta al incendio, según los datos facilitados por el Cuerpo 
Municipal de Bomberos, se desencadenó a la 1,45 horas de la madrugada 
de ayer en una vivienda de la calle Unificación, número 2. Al parecer, el 
fuego se inició en el comedor de la casa, propagándose rápidamente por 
toda la habitación, donde resultaron quemados la práctica totalidad de 
los enseres. No obstante, las demás habitaciones de la casa no sufrieron 
daño: alguno, ni tampoco se registraron desgracias personales.

Desde hoy hasta el día 8

La Fábrica de Armas celebra 
sus fiestas patronales

Desde hoy hasta el día 8, la Fábrica Nacional de Armas de Toledo 
celebrará sus fiestas patronales, y con tal motivo se ha elaborado un 
amplio programa de actividades que van desde concursos y exposiciones 
hasta proyecciones cinematográficas pasando por la celebración de ca
peas, fiestas, etc. Todo el programa ha sido preparado conjuntamente 
entre el comité de empresa y la dirección de la fábrica.

Los actos propiamente dichos comenzaron el pasado día 26 con una 
exposición de pintura, dibujo, escultura y fotografía que fue inaugurada 
en la Caja Rural Provincial y estará abierta hasta el día 6. Por otra parte, 
ya mañana, a las diecisiete horas y tras la celebración de la santa misa 
en la parroquia del Buen Pastor, se ofrecerá en la escuela del poblado 
obrero un vino de honor, para, a las 22,30, celebrar una fiesta en una 
conocida discoteca de la capital.

Hoy día 4 la jornada se iniciará a las 11,30 de la mañana, con un 
partido de fútbol, estando prevista la final y entrega de trofeos para las 
dieciséis horas. Posteriormente, a las 19,30, se pondrá en escena la obra 
de Carlos Arniches «Donde las dan las toman», interpretada por el grupo 
cultural de la Fábrica de Armas, en el salón de la Universidad Laboral. 
Para el día 5 se realizará una capea taurina en la localidad toledana de 
Ventas con Peña Aguilera, y los días 7 y 8, en sesiones de mañana, tarde 
y noche, la proyección de la película «El campo de cebollas», para adultos, 
y «Los abismos de las Bermudas», para niños.

Aparte de este amplio programa se están realizando campeonatos de 
mus, dominó, tiro al plato, ajedrez, tenis y pesca, cuya entrega de trofeos 
tendrá lugar el mismo día que la última competición futbolística.

Como apuntábamos anteriormente, todos estos actos son con motivo de 
la festividad de Santa Bárbara, Patrona del centro, que se celebra el día 4.

Un gesto de elegancia
Tuvo un gesto de elegancia 

cuando con cierta malicia se le pre
guntó si creía que el PSOE estaba 
capacitado para hacer el cambio en 
la región y solucionar los proble1” 
mas más urgentes, a lo que contes
tó: «Los proolema de la región son 
gravísimos; me consta que el pro
pósito del PSOE es el de resolver
los, pero he de decir que ni el 
mejor gobierno del mundo sería ca
paz de acabar con ellos a corto pla
zo, porque si los problemas de la 
nación son graves, los de Castilla- 
La Mancha son gravísimos. Si son 
capaces de gobernar bien la región, 
el tiempo nos lo dirá». Finalmente 
reconoció que había habido mu
chas cosas que no pudo acabar, co
mo Sodicaman, el Gran Area de 
Expansión Industrial, y prefirió no 
entrar en las que había hecho. Y 
cuidadosamente se despidió ha
blando en la rueda de prensa de su 
abuelo, de la astronomía y de su 
comprensión de que lo más bello y 
profundo es el ser humano. Está 
claro que Gonzalo Payo ya estaba 
pensando en poeta, haciendo es
fuerzos por olvidarse de la gestión 
pública y la política, que por el 
momento deja apartada de su vida 
para coger de nuevo la pluma.

M. A. MELLADO

Tajudo.de
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Lo creará el Ayuntamiento en breve plato

Centro cultural para el barrio 
de Nuestra Señora de la Piedad

El barrio de Nuestra Señera de 
la Piedad, sin duda uno de Jos más 
olvidados de nuestra ciudad por las 
últimas corporaciones locales que 
se han sucedido en el gobierno mu
nicipal, va a contar en breve plazo 
con un' centro cultural y de reu
nión. Esa fue la promesa que hizo 
ayer el alcalde en su visita a este 
barrio, que tuvo lugar después del 
mediodía y en la que estuvo acom
pañado por el arquitecto municipal 
y actuando de anfitriones los diri
gentes de la asociación de vecinos 
El Faro, que fueron quienes en 
días anteriores se reunieron con 
aquel en el despacho de la alcaldía, 
dándole cuenta de las necesidades 
prioritarias del barrio e invitándole 
a comprobar por sí mismo el esta

Lleva ejerciendo en Talavera treinta y un años

El doctor Moraleda, único representante 
español en el lil Congreso del Movimiento 
Freudiano Internacional
Fue, además, el único psiquíatra de lengua castellana en este Congreso, que 
se celebró en Milán

El doctor Antonio Moraleda, 
que desde hace treinta y un años 
ejerce su labor profesional en 'Cala
vera, ha sido el único representan
te de la psiquiatría española y de 
habla castellana en el III Congreso 

"uéf Movimiento Freudiano Inter
nacional, que se ha venido cele
brando durante los pasados días 
26, 27 y 28 de noviembre en la 
ciudad italiana de Milán. A este 
Congreso, al que asistieron psi
quíatras y hombres de ciencia de 
todo el mundo, entre los que se 
encontraban, entre otros, el filóso
fo francés Bernard-Henry Levy y 
distintos especialistas europeos y 
norteamericanos, acudió Antonio 
Moraleda por invitación de los or
ganizadores y defendiendo un tra
bajo titulado «Psicoanálisis-psico
terapia: el proceso de curación», 
que, curiosamente —según nos 
contó el propio doctor Moraleda—, 
necesitó de dos traducciones, una 
al italiano y la otra simultánea, pa
ra ser comprendido por el hetero
géneo auditorio al que iba destina
do.

La noticia por sí misma ya es 
suficientemente importante y ha
bla de la valía reconocida de este 
hombre al que el periodista ha de 
sacarle las declaraciones como con 
sacacorchos, ya que en su humil
dad parece incluso ruborizarse 
cuando se da importancia al dato 
de haber sido él el único doctor de 
habla castellana que ha sido invi
tado a este importante Congreso. 
«Conocí a sus organizadores —re
cuerda Antonio Moraleda— hace 
cuatro años, al haber sido invitado 
¡también por ellos mismos para de
fender un trabajo mío titulado 
«Perturbaciones sexuales en el ma
trimonio» en un congreso celebrado 
SÜ.'Barcelona precisamente sobre 
sexualidad. Desde entonces no ha
bía tenido noticias de ellos hasta 
que recibí esta invitación para acu
dir a Milán, que me cogió total
mente por sorpresa.» El Movimien
to Freudiano Internacional es un 
grupo que sigue las doctrinas de la 
escuela de Lacan, psicoanalista 
francés heterodoxo que combina la 

do de la zona. Entre las necesida
des apuntadas en la mencionada 
reunión, la asociación de vecinos 
El Faro señalaba las de adaptación 
de un local que fuera centro cultu
ral, con biblioteca, casa de la ju
ventud, cine-club, hogar de pensio
nistas, etc. Pues bien, el local ya se 
ha encontrado: se trata del ubicado 
en la calle de La Zona, en donde 
estaba anteriormente el mercado, 
que consta de 500 metros cuadra
dos que, en situación y condicio
nes, parece haber gustado a los téc
nicos municipales, según nos infor
maba un portavoz de la junta di
rectiva de la asociación de vecinos, 
por lo que en breve parece que el 
ayuntamiento tratara de habilitar 
una suma de dinero, primero para

teorías modernas del lenguaje con 
las clásicas del psicoanálisis. Viene 
esto a cuento de que Antonio Mo
raleda no es ni mucho menos segui
dor de esta escuela, sino de la de 
Eric Fromm, y a pesar de todo, 
aunque se lo hizo ver a los propios 
organizadores, fue invitado a este 
Congreso.

Toda una manifestación cultural
Y de vuelta a casa, Antonio Mo

raleda viene profundamente im
presionado por las jornadas vividas 
en la ciudad italiana, en donde 
asistió a un «Congreso que no se 
quedó en el mero aspecto científi
co, sino que fue una completa ma
nifestación cultural, y pude com
probar que el Movimiento Freu
diano Internacional es algo más 
que un movimiento científico y es 
todo un movimiento intelectual». 
Conviene señalar que Antonio Mo- 

adquirir el local y luego para su 
adaptación que le convierta en 
centro cultural con todos los servi
cios más arriba apuntados.

«Se trata de un logro muy im
portante para nuestro barrio —se
ñaló un portavoz de la asociación 
vecinal—, igual que lo ha sido el 
que el alcalde estuviera con noso
tros en el día de ayer y comprobara 
por sí mismo el estado en que se 
encuentran nuestras calles, que ya 
ha dicho que se arreglarán en bre
ve y se dotarán de zonas de espar
cimiento con instalación de par
ques infantiles en distintas zonas.» 
Además, el alcalde prometió la ins
talación de focos en el colegio Fray 
Hernando.

raleda no es hombre que se pueda 
dejar impresionar fácilmente, por
que no en vano tiene ya una dilata
da historia de asistencias a congre
sos científicos importantes: Nueva 
York, Berlín, Zurich, etc. En defi
nitiva, que éste ha sido un 
Congreso importante, que ha cala
do hondo en nuestro interlocutor y 
que será recordado felizmente du
rante mucho tiempo por Antonio 
Moraleda, que tuvo la suerte y el 
honor de representar a la psiquia
tría española y de»habla castellana 
en Milán, rodeado de científicos 
ilustres; tán ilustrek como él.

Pero la vida sigue, y tras el re
greso de Milán, Antonio Moraleda 
ha vuelto a su consulta. La misma 
que abre año tras años, desde 1951, 
en la calle Trinidad, número 18. Y 
a su despacho en el ambulatorio de 
la Seguridad Social, en donde es 
consciente de que «habría que 
cambiar el sistema para que nues
tro trabajo rindiese más, puesto 
que en las actuales circunstancias 
tenemos que atender neuralgias, 
psiquiatrías y otros temas que no 
deberían llegar a nosotros si los 
servicios estuviesen debidamente 
jerarquizados». A su vida diaria 
normal, en fin, regresó Antonio 
Moraleda, después de haber estado 
en Milán como único representan
te de la ciencia española en el 
III Congreso del Movimiento Freu
diano Internacional.

------------------------------ Crónicas del Canillo ------------------------

Víctor, Víctor, Víctor C. G.
Cuando veáis en uno de los frecuentes actos cul

turales que se celebran en Madrid a un ser como del 
otro mundo, con el pelo revuelto, la palabra atrope
llada y los ojos centellantes, estad seguros de que se 
trata de un escultor de diestra mano, nacido en 
Talavera a comienzos de la segunda década del siglo 
y que atiende por el redondo nombre de Víctor 
González Gil

Víctor es, en sí mismo, un espectáculo vital. Lo 
fue siempre. Un milagro de la naturaleza, criado en 
la ermita de Nuestra Señora del Prado, de cuyo 
santuario su buen padre fuera durante muchos años 
el «santero». Allá, en ese ambiente de rezos y jardi
nes, nació Víctor. Allí sintió crecer su vocación ar
tística y allí se entretuvo jugando con pellas de 
barro, que pedía en los alfares para que de ellas 
nacieran, por sortilegio, sus admirables y tiernas 
figuras. Una de sus primeras obras importantes, la 
recuerdo muy bien, fue la primera cabeza, luego 
convertida en bronce, que hiciera al niño Ernesto, 
primo mío. Yo le vi, con ojos atónitos, hacerla día 
tras día en el cocherón de la casa de mis abuelos. De 
aquel barro, pardo y maleable, iba surgiendo, como 
por encanto, el rostro de mi primo. Me parecía 
entonces, y me lo sigue pareciendo ahora, algo ma
ravilloso. Porque maravilla es, y de las grandes, 
toda creación. Porque su oficio, el de escultor, como 
todos los demás menesteres artísticos, tiene una 
connotación casi divina. Es un prodigio, ya se reali
ce en barro, en madera, en piedra, sobre lienzo y 
colores, sobre el papel donde se decantan los pensa
mientos o las músicas. La belleza es así, flota invisi

ble en el aire y solamente los elegidos, pintores, 
escultores, músicos o poetas, pueden asirla y cauti
varla para deleite y asombro de los demás.

Me gusta hablar de Víctor, con quien tanto quise, 
y de su vida y de su medio olvidada presencia entre 
nosotros. Porque Víctores nuestro, un lujo de Tala- 
vera a quien las nuevas generaciones apenas cono
cen. No saben que en. él anidaron y anidan múlti
ples inquietudes. Incluso la inquietud literaria que 
le llevó a fundar «Rumbos», la célebre revista en la 
que colaborábamos asiduamente unos cuantos cha
vales y Miguel. Miguel Hernández, tan amigo de 
Víctor y después, por él, tan amigo mío. ¡Qué tiem
pos! ¡Qué tertulias en Pombo, con Ramón! ¡Qué 
hermosas tarde en casa de Vicente Aleixandre o en 
la imprenta de Manolito Altolaguirre, o en la casa 
de Pablo Neruda, con máscaras y cabezas de jíbaros 
adornando las paredes! Hablo de lo que ya es histo
ria irrepetible, pero que suena y resuena dentro del 
corazón.

Hoy, como siempre, Víctor es noticia. Va a escul
pir el monumento a la Constitución que pronto se 
alzará en Talavera y todos podrán admirar la fuerza 
de su plástica. Pero antes de eso, antes de nada, y 
desde este rincón del periódico, quiero saludar al 
hombre, a la persona aue nunca dejó de ser talave- 
rano de nacimiento y de sentimiento. Quiero decir
le: Víctor, Víctor, Víctor González Gil, Dios te 
acompañe.

Juan DEL TAJO

En la Federación de Empresarios, 
y con asistencia del arquitecto municipal 

Los empresarios afectados 
por la desviación de la N-V 
estudiarán el tema

El próximo día 6, y organizada por la Federación de Empresarios de 
Talayera, tendrá lugar una reunión de los empresarios taláveranos que se 
consideran afectados por la futura desviación de la carretera nacional y 
que en estos momentos se sienten inquietos porque no saben si las 
consecuencias del proyecto pueden incidir en sus empresas positiva o 
negativamente. A la reunión, que se celebrará en los locales de FEPEM- 
TA, asistirán además varios arquitectos, afiliados y no afiliados a la 
Federación, y el arquitecto municipal, que será el encargado de explicar 
a los reunidos el proyecto de desvío.

Por otra parte, y según se nos ha indicado en fuentes de la propia 
Federación, el próximo día 9 se procederá a la clausura y entrega de 
diplomas de los cursos organizados por la Cámara de Comercio, en 
colaboración con la Federación de Empresarios de Talavera, bajo el 
patrocinio del IRESCO. A las ocho de la tarde del día señalado se iniciará 
este pequeño acto festivo, en el que se invitará a los asistentes a un vino 
español una vez entregados los diplomas.

Abundando aún más en la información proveniente de la Federación 
empresarial talaverana, tenemos que decir que ayer por la tarde la comi
sión informativa de la asociación se desplazó a Belvís de la Jara, donde 
mantuvieron una reunión con los empresarios de la localidad, dentro de 
los contactos habituales que la Federación viene propiciando con los 
empresarios de los pueblos de la zona. En este sentido, los miembros de 
la comisión ya tienen un nuevo calendario de visitas, que serán las 
últimas que se produzcan en lo que queda de año. Así, el día 10 se 
desplazarán a los Navalucillos; el 16, a la Puebla de Montalbán; el 17, a 
Almorox, y, finalmente, el 21, a Carpió de Tajo.

Buscar y coleccionar minerales, 
una actividad en auge

«Para realizar esta actividad hay que tener una especial predisposi
ción mareada por una aguda sensibilidad hacia la naturaleza, ser
capaz de quedarse con la boca abierta ante esas bellas formas 
mineralógicas que el tiempo y los elementos naturales crean.» De esta 
manera se expresan José Luis Renedo y Francisco Sánchez, dos 
jóvenes algo más que aficionados minerólogos qne desearían hacer de 
esta actividad una forma de vida en el futuro.

Y es que la búsqueda y el colec
cionismo de minerales, ya sean pie
dras, cristales o fósiles, aunque po
co conocida, es una labor que va 
tomando auge paulatinamente y a 
la que varias personas en nuestra 
ciudad se dedican apasionadamen
te.

Existen hoy en Talavera al me
nos cuatro colecciones de minera
les de incalculable valor. Algunas 
de estas colecciones pudieron ini
ciarse como forma de inversión en 
un producto que se revaloriza con 
el paso del tiempo, aunque lo que 
es seguro, tal como nos comenta
ban José Luis y Francisco, es que 
este tipo de coleccionistas están 
motivados normalmente por su afi
ción a la mineralogía. Una afición 
que según nuestros interlocutores 
no aparece casi nunca a partir de 
las motivaciones escolares, ya que 
«en la escuela no se le da al tema la 
importancia que se merece; no hay 
relación directa con lo que se está 
estudiando y los profesores no ex
plotan demasiado las posibilida
des, contando con el beneplácito 
de los alumnos, a los que el tema se 
les hace árido y denso», opina José 
Luis Renedo.

Como apuntábamos anterior
mente, a José Luis y Francisco les 

gustaría vivir en el futuro de esta 
actividad. Hoy día no es fácil, ya 
que las tiendas especializadas en la 
venta de minerales subsisten tan 
sólo en las grandes ciudades. El 
camino que les queda, el que se 
han marcado para el futuro más 
inmediato, es el tratar de montar 
una campaña escolar de difusión 
de la mineralogía, para lo que ya 
cuentan con sus propias coleccio
nes y un número importante ae 
fotografías y diapositivas que pon
drían al servicio de los centros es
colares. En embrión está también 
la idea de crear una asociación lo
cal en la que se integraran todos 
los aficionados talaveranos y en la 
que se pudieran intercambiar ex
periencias y minerales.

Toledo, una provincia con 
minerales excepcionales

José Luis y Francisco piensan 
que cuando caminamos por el cam
po pisamos muchas veces prehisto
ria, y asimismo pisamos verdade
ras maravillas naturales. Concreta
mente en nuestra provincia se pue
den encontrar unas cuarenta 
variedades de minerales y al menos 
cinco de ellas son exclusivas.

Robo en el bar El Faisán, 
con 38.000 pesetas de botín

La tranquilidad es la nota dominante de los últimos días en cuanto 
al capítulo de sucesos se refiere en nuestra ciudad. Apenas los consabi
dos robos de radiocasetes del interior de los vehículos aparecidos en 
la vía pública y un robo en un bar son los hechos notíciables que 
constituye la actualidad delictiva en Talavera. El robo en el menciona
do establecimiento se produjo concretamente en el bar propiedad ae 
Angel Leo Mogollón, en la calle de Víctor Benito, denominado El 
faisán, del que los autores del robo se llevaron efectos y dinero por 
valor de 38.000 pesetas. Una vez que forzaron la puerta de entrada al 
establecimiento se apoderaron de distintos efectos y del dinero de la 
®aquina electrónica, en total por valor de 38.000 pesetas. Se da la 
í'fcunstancia de que, al parecer, como suele suceder en estos,casos, los 
adrones perpetraron el robo sin ser vistos ni oídos por ningún vecino.
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—Bargas____________

Mañana 
se inaugurará 
el Hogar 
del Jubilado
BARGAS
José María Marín Serrano

Mañana domingo tendrá lugar 
la inauguración del Hogar del 
Jubilado en esta villa. Hemos 
visto sus instalaciones y los an
cianos de Bargas no pueden evi
tar su alegría por los espléndidos 
locales que el Ayuntamiento les 
ha preparado cumpliendo las 
ofertas electorales. El acto pro
mete ser muy emotivo y se espe
ra la presencia de diversas auto
ridades.

Al mismo tiempo, nos compla
ce ser portadores de noticias so
bre realidades en marcha que de
muestran la atención prestada 
por el Ayuntamiento a las nece
sidades del vecindario. Hoy he
mos de referimos a la creación 
de una unidad especial en la 
agrupación escolar Santísimo 
Cristo de la Sala para atender a 
niños cuyas circunstancias físi
cas o psíquicas no les permiten 
seguir las enseñanzas del ciclo 
normal. El Ayuntamiento ha in
vertido 250.000 pesetas en acon
dicionar los locales, hacer servi
cios y dotarlos de material, con
siderándolo un gasto muy justifi
cado, pues aunque el problema 
sólo afecta a una docena de niños 
y niñas, es evidente que necesita
ban una atención especial.

La biblioteca municipal, de re
ciente construcción, va a ser am
pliada con un nuevo salón invir
tiendo parcialmente la adjudica
ción hecha por INE por un total 
de tres millones de pesetas, con 
los que también se construirán 
los graderíos del campo de fútbol 
y la reparación de fuentes anti
guas.

Y aunque parece reiterativo, 
es preciso reconocer que la pavi
mentación de las calles lleva un 
ritmo encomiable. El alcalde re
conoce que recibe una gran cola
boración del vecindario afectado, 
pero a las muchas obras de este 
tipo ya terminadas debe añadir
se la muy próxima de las calles 
Santo Cristo de la Sala y de An
gel Delgado, con un costo de 
unos cuatro millones que sufra
gan al 50 por 100 el Ayuntamien
to y los vecinos. Aparte de esto, 
el Ayuntamiento destinará un 
millón de pesetas a colocar una 
buena capa de hormigón en algu
nas calles cuyo pavimento se en
contraba en mal estado de con
servación.

AYUNTAMIENTO 
DE MENTRIDA

EDICTO
La corporación municipal, en la sesión extraordina

ria de 25 de noviembre de 1982, entre otros asun
tos, acordó por unanimidad exponer al público el 
avance de los trabajos de redacción de las normas 
complementarias y subsidiarias del planeamiento ur
banístico de Méntrida (Toledo).

Al objeto que, durante el plazo de 30 días, conta
dos a partir de la publicación en el «Boletín Oficial 
de la Provincia», puedan formularse sugerencias y, 
en su caso, otras alternativas de planeamiento por 
corporaciones, asociaciones y particulares.

Lo que se hace público para general conocimiento.
Todo ello a tenor de lo que dispone el artículo 125 

del Reglamento de Planeamiento Urbanístico.
Méntrida, 30 de noviembre.de .1982.— El alcalde, 

Alejandro Vaquero Romo,

__ Castillo tie Bayuela—-----------------------------------

Retrato de una tradición (I)

Quemarle las barbas 
a San Andrés

CASTILLO DE SAYUELA. José Mayoral Agüero
Cada 29 de noviembre es tradicional en Sayuela quemarle las barbas 

a San Andrés, Patrono del pueblo. A San Andrés las barbas le crecen 
con mucha rapidez, y cada año tenemos necesidad de quemárselas; de 
esta manera tenemos al Patrono bien presentable todo el año. A él se 
ve que no le gustan mucho (a mí tampoco) las modernas maquinillas de 
afeitar. Permítase que utilice el verbo en pasado para retratar esta 
tradición; recurso que se explicará mañana en un articulo-continuación.

A los antiguos bayoleros no se 
les ocurrió nada mejor que prepa
rar unas buenas hogueras para 
quemarle las barbas a) santo. Las 
hogueras —mejor dicho, las lumi
narias— se preparaban por barrios 
o por grupos de vecinos y eran bas
tante numerosas. Para las ocho de 
la tarde estaban todas listas, en 
espera de que las campanas de la 
torre dieran pie a encenderlas. Al
rededor de la luminaria se reunían 
mayores y pequeños; los mayores, 
provistos de grandes varangueles 
como los que se usan para varear el 
higo o la aceituna, con los que pre
tendían la defensa de la luminaria.

—¿Defender de quien? —se pre
guntará el lector que desconozca 
esta tradicional celebración.

Pues de las pandillas de despa
rramadores, en especial de la de los 
quintos que solía ser siempre la 
más aguerrida. Estas pandillas de 
muchachos entre catorce y veinte 
años, agrupados por quintas y pro
vistos de palos y garrotes, tenían 
como misión —como obligación— 
el deambular por las calles del pue
blo hasta dejar desparramada la 
última de las hogueras. Había que 
saltar por enmedio de la lumbre 
tratando de arrastrar y esparcir las 
brasas con el garrote. Y en muchos 
casos no era nada fácil tal menes
ter: algunas de las luminarias eran 
tan impresionantes y estaban tan 
bien defendidas que, aparte del 
riesgo de conseguir saltarlas, cabía 
la posibilidad de recibir un tara- 
mazo en el intento.

Ya bien entrada la noche la ma
yoría de las luminarias se veían 
tristemente rotas, con sus cenizas 
desparramadas por doquier. Si al-

—La Guardia-------------------------------------------------- -

Cuarenta jóvenes 
participaron en un cursillo 
sobre la oración
LA GUARDIA
Marcelino Casas Almenara

Durante el pasado fin de sema
na, más de cuarenta jóvenes, perte
necientes al Movimiento Juvenil 
Manchego, han participado en un 

guna había conseguido mantenerse 
intacta, sus defensores, al consu
mirse el fuego, iniciaban silencio
samente la retirada. Las pandillas 
de desparramadores eran las due
ñas de la noche e iniciaban presu
rosas los preparativos de sus pro
pias luminarias.

Los dominios estaban bien deli
mitados, los quintos eran los más 
fuertes por derecho propio y tenían 
asignado el lugar más importante: 
la plaza del pueblo, cerca del rollo 
de villazgo. Los demás se iban es
tableciendo, según sus preferen
cias, en diversos lugares, general
mente invariables año tras año: en 
Navahonda, cerca del campo de 
fútbol; en eí puente de San Roque; 
en la plazuela de la puerta de la 
iglesia, etc.

El vino empezaba a correr a rau
dales. Se realizaban rituales visitas 
de cortesía de unas pandillas a 
otras, sin más casuales incidentes 
que los que el vino, trasegado sin 
medida, suele deparar. Estas pro
cesionales visitas solían ser extre
madamente ruidosas, en especial 
las de los quintos, que, a veces, 
portaban un chivo como mascota 
que serviría de comilona al día si
guiente.

Así, entre cánticos y tientos de 
vino, avanzaba la madrugada sobre 
el sueño liviano del pueblo y, unos 
y otros, escalonadamente, se iban 
recogiendo en sus casas, cada uno 
como buenamente podía.

Por la mañana, las gentes ma
drugaban gozosas para mirar los 
rastros ennegrecidos del fuego de 
la noche, y algunas mujeres reco
gían las últimas ascuas para ence
der con ellas el brasero.

cursillo formativo que se ha cele
brado en la ermita del Santo Niño, 
de La Guardia. El tema central fue 
la oración.

Los jóvenes asistentes procedían 
de varias parroquias de la Mancha 
toledana: Lillo, Ocaña, Villatobas, 
Villacañas, Villarrubia de Santia
go, Miguel Esteban, Santa Cruz de 
la Zarza y la propia La Guardia.

Todo el interés del cursillo estu
vo centrado en la tarde del sábado, 
en la que el párroco de La Guardia 
coordinó y dirigió una interesante 
sesión bajo el título «Encuentro 
conmigo mismo y con el gran Ami
go Jesús». La dinámica empleada 
fue el yoga.

Dicho cursillo fue programado 
hace un mes, en la reunión qué 
mensualmente celebra la coordina
dora de dicho Movimiento en la 
localidad de Villatobas. Esta es ya 
la tercera actividad que organiza 
este Movimiento en lo que va de 
curso, junto con la venida del Papa 
y la campaña pro damnificados de 
Levante. Los jóvenes estuvieron 
acompañados y dirigidos por el pá
rroco de Villatobas y los coadjuto
res de Ocaña y Villacañas. La se
riedad y el trabajo, por una parte, 
y la alegría, por otra, predomina
ron en estas jornadas, en las que 
los jóvenes han sabido privarse del 
fin de semana y una vez más han 
dado testimonio de su fe y de su 
compromiso cristiano. Todos que
daron invitados a la celebración 
del próximo encuentro, que tendrá 
lugar en Miguel Esteban el día 2 de 
enero próximo, bajo el lema «La

—Santa Olalla-------------------------------------------------

Próximamente se construirán 
98 chalets
SANTA OLALLA. Servicio especial

Esta localidad es noticia porque en un corto plazo de tiempo van a dar 
comienzo las obras de construcción de 98 chalets en el paraje denominado 
La Rotonda, y esto va a significar, ni más ni menos, que el paro existente, 
va a disminuir de manera notoria, por no decir que va a desaparecer por 
el momento.

En principio, la concesión de dichas obras se había concedido a una 
empresa catalana, que por encontrarse en baja temeraria tuvo que renun
ciar a tal adjudicación. Así, dicha adjudicación ha tenido que ser dada a 
una nueva empresa. La fecha límite en que dicha empresa deberá entre
gar los chalets está concretada para el 13 de septiembre del año 1984, con 
lo cual el paro existente ha remitido notoriamente y esto ha hecho que 
los trabajadores contratados estén contentos y satisfechos de abandonar 
el desempleo.

Igualmente se va a inaugurar, posiblemente para primeros del mes
juventud manchega festeja la Na- '■ próximo, una fábrica textil que dará trabajo a más de cien personas yt 
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__ Villanueva de Alcardete---------------------------------

El padre de Julio Arribas 
no tiene intención 
de buscarle un abogado

VILLANUEVA DE ARCARDETE. Santiago Castillo
Valentín Arribas, padre del homicida de Jesús Porras, no piensa 

pagar a un abogado para defender a su hijo, según manifestó, por no 
estar en condiciones económicas y por creer que debe recibir el 
castigo que le imponga la justicia. No obstante, el propio Valentín no 
está de acuerdo con algunas informaciones aparecidas en la prensa 
acerca del supuesto viaje a Thailandia. «No pudo ser cierto 
—afirma—, dado que durante varios meses de 1977 trabajó en Mota- 
del Cuervo como camarero, posteriormente en noviembre y diciembre 
del mismo año ingresó en el Hospital Alonso Vega, de Madrid, y, por 
último, en abril del 78 estuvo internado en el Centro Psiquiátrico de 
Toledo. Nunca faltó al trabajo y siempre estuvo en dichos hospitales, 
por ello no comprendo cómo pudo viajar a ese país», puntualizó el 
padre, que reflejaba en su rostro honda preocupación por lo sucedido.

También ignora el padre de 
dónde pudieron salir los cinco mi
llones para el viaje. «Nunca me co
mentó nada». El padre no com
prende cómo no se salvó del servi
cio militar, porque según parece ya 
sufría ataques epilépticos cuando 
se encontraba en Mota y, por tan
to, tenía precedentes de interna- 
miento en hospitales psiquiátricos 
cuando realizó el servicio «debieron 
haberle hecho un profundo che
queo médico por los evidentes tras
tornos que tenía cuando se incor
poró a filas», indicó el padre.

Benito Romero, vecino de Quin
tanar, que conocía muy bien al ho
micida, manifestó que debió come
ter el brutal asesinato por algún 
ataque a la cabeza, de lo contrario 
no hubiera hecho tal cosa. Ramón 
Colmenar, vecino de la misma loca
lidad, indicó <jue era un chico nor
mal y que sena necesaria una revi
sión médica profunda. Uno de es
tos vecinos aseguró que fumaba 
«porros» de vez en cuando, pero 
que nunca fumó drogas fuertes co
mo se ha dicho por el pueblo.

Según ciertos rumores, parece 
ser que la víctima, Jesús Porras, 
venía con frecuencia —hace 
años— a vender droga a esta loca
lidad, aspecto éste que pudiera fa
vorecer el conocimiento de víctima 
y asesino. Por otra parte, Luisi 
Iniesta, joven quintanareña, estuvo 
la trágica noche con la víctima en 
un «pub», quien explicó que «fue 
una charla sin importancia; sólosé 
que había quedado por la noche 
con unos amigos del pueblo, des-

--------Escalona------------------------------------------------- --

La Asociación Cultural 
Marqués de Villena 
ya tiene boletín informativo
ESCALONA
Isidro Rodríguez Maqueda

Después de un largo aprendizaje 
y de realizar numerosas activida
des culturales-recreativas, se ha sa
cado el número 1 del «Boletín In
formativo Marqués de Villena».

El motivo principal de este bole
tín es el de dar a conocer a todos 
los escaloneros y a cada uno en 
particular toda la información so
bre las actividades culturales o de 
cualquier otro tipo que la Asocia
ción, Ayuntamiento, etc., realice o 
tenga proyecto de realizar.

Está previsto que salga a la luz 
pública cada dos meses, aunque se 
intentará que sea mensual, todo 
depende de los medios económicos 
disponibles.

Este primer número explica el

Íiués abandonó el lugar y regresó a 
os diez minutos, me saludó y ya no 

lo volví a ver, aunque insistió que 
estaría poco tiempo con dichos 
amigos y que tenía intención de ir 
a Villanueva de Alcardete», subra
yó la ioven para añadir a renglón 
seguido que «es falso que fuera mal 
vestido y drogado», desmintiendo 
unos rumores que apuntaban la 
posibilidad de que fuera mal vesti
do.

Lo <}ue sí es cierto es que aún 
continúan los comentarios en torno 
a este crimen, existiendo versiones 
de todo tipo. Para el padre de Julio 
Arribas todo es una auténtica tra
gedia. También han surgido co
mentarios como el de por qué la 
víctima no se encontraba esa noche 
junto a su mujer que estaba a pun
to de dar a luz o porque sabiendo 
que podría tener problemas —ya 
antes advirtió a su prima que dije
ra en todo caso que no vivía en 
Tresjuncos, residencia habitual— 
se presentó en la citada localidad.

Finalmente, sobre otro implica
do, como era Gonzalo Cantarero 
Cano, varias personas afirmaron 
que era muy aficionado a la droga 
y que tuvo algunos problemas y 
peleas en varias ocasiones.

Durante las pasadas fiestas de 
Villanueva trabajó de camarero y 
el propietario del bar comentó que 
nunca le vio cosas raras, sino que 
era una persona normal, opinión 
que coincide con la del dueño de la 
discoteca de Villamayor de Santia
go, sitio habitual frecuentado mu
chos fines de semana.

nacimiento, fines y balance econó
mico hasta la fecha de la Asocia
ción. Los números siguientes lleva
rán una amplia información, de
portes, Ayuntamiento, etc., todo 
aquello que pueda interesar a la 
opinión pública.

_ Este número ha tenido una bue
na acogida y se espera que conti
núe esta magnífica labor empren
dida. También es necesario el apo
yo moral, real y económico Je to
dos los que sean y se sientan 
identificados con las inquietudes 
culturales que tienen los compo
nentes de la Asociación, ya que la 
Asociación tiene que llegar a estar 
compuesta por todos los escalone- 
ros o al menos por la gran mayoría 
de ellos para que la localidad pue
da contar con una Asociación Cul
tural digna de su historia.
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Incapacidad laboral transitoria 
para los trabajadores autónomos del campo

Las prestaciones económicas por incapacidad laboral transitoria, 
como mejora voluntaria en la acción protectora de los trabajadores 
por cuenta propia o autónomos, encuadrados en el régimen especial 
agrario de la Seguridad Social, fue desarrollada por el real decreto- 
ley que se publicó el pasado día 20 de agosto en el «Boletín Oficial 
del Estado».

En esta normativa legal se es
tablece, respecto a la afiliación y 
plazos para su solicitud, que hay 
que presentar dichos documentos 
en la dirección provincial del Ins
tituto Nacional de la Seguridad 
Social. Las situaciones que cu
bren son las siguientes: enferme
dad común o accidente no labo
ral, maternidad y accidentes de 
trabajo y enfermedades profesio
nales.

Las solicitudes se deberán rea
lizar antes del 1 de octubre de 
cada año y tendrá efectos a partir

Normas de calidad para las uvas de mesa

D
E acuerdo con la normati
va legal por la que se regu
la la normalización de los 
productos agrícolas en el 
mercado interior, y con el fin de 

mejorar la comercialización y ofre
cer al consumidor una mayor infor
mación y garantía de calidad de los 
productos que adquiere, se ha pu
blicado en el «Boletín Oficial del 
Estado» del pasado día 27 de no
viembre, una orden por la que se 
aprueba la norma de calidad para 

-la uva destinada al mercado inte
rior.

Para su progresiva venta al pú
blico, los detallistas podrán dispo
ner las uvas de mesa en sus envases 
reglamentarios, colocando un rótu
lo en posición bien visible en don
de figuren los datos de la categoría 
y de la variedad, que deberán co
rresponderse con la mercancía 
exhibida. Cuando se disponga fue
ra de los envases reglamentarios, 
habrá una separación neta entre 
los frutos de distinta categoría y 
variedad y además se harán cons
tar en caracteres bien legibles en 
una tablilla los mencionados datos 
de categoría y variedad. La parte 
de la mercancía expuesta al públi
co será representativa, en tamaño 
y calidad, del conjunto del lote.

Los colores de las etiquetas uti
lizados para cada categoría serán 
los siguientes: roja, para la extra; 
verde, para la primera, y amarillo 
para la segunda.

En la orden se faculta al FORP- 
PA para dotar, en el ámbito de sus 
competencias, las disposiciones 
complementarias precisas para la 
aplicación de la presente norma o, 
en su caso, para establecer las va
riaciones que las circunstancias del 
mercado aconsejen.

Las características mínimas de 
calidad que se fijan en esta orden 
se especifican para los racimos y 
los granos. En cuanto a estas ca
racterísticas, las mismas son las si; 
guientes: los racimos y granos esta
rán sanos y excluidos, en todos los 
casos, los frutos con síntomas de 
podredumbre o con alteraciones 
tales que sean impropios para el 
consumo. Limpios, prácticamente 
exentos de materias extrañas visi
bles. Exentos de señales de ataques 
de insectos o de enfermedades. 
Exentos de signos visibles de mo
ho. Exentos de humedad exterior 
anormal y exentos de olor o sabor 
extraño. Además los granos de las 
uvas deberán estar bien formados, 
normalmente desarrollados y uni
dos al raspón.

En cuanto a la pigmentación de
bida al sol no será constitutivo de 
defecto. La eliminación de los gra
nos reventados o dañados deberá 
hacerse cuidadosamente sin que 
ello produzca un aclareo excesivo. 
Los racimos se recogerán cuidado- 
eamente. El estado de maduración 
deberá ser tal que permita sopor
tar adecuadamente el transporte y 
la manipulación, asegurando su lle
gada al lugar de destino en unas 
condiciones satisfactorias.

Veamos ahora cuáles deben ser 
las características que han de reu
nir cada una de las tres categorías 
en que se han clasificado las uvas 
de mesa: 

del 1 de enero del año siguiente. 
Caso de que un trabajador autó
nomo pida el alta en este régimen 
especial, podrá pedir dicha solici
tud al mismo tiempo que dicha 
petición.

En cuanto a los requisitos, 
cuotas y cuantía del subsidio, se 
exige estar afiliado y en alta en el 
régimen especial agrario, hallarse 
al corriente en el pago de la cuota 
y haber ingresado en concepto de 
cuota, por la mejora voluntaria 
que se regula en el presente , real- 
decreto, un mínimo de seis men

— Categoría extra: Las uvas de 
mesa de esta categoría serán de ca
lidad superior. Los racimos presen
tarán la forma y desarrollo y la 
coloración características de la va
riedad y estarán exentos de todo 
defecto. Sus granos deberán ser 
duros, estar bien unidos al raspón, 
esparcidos uniformemente sobre él 
y prácticamente cubiertos de su 
«pruina».

— Categoría primera: Estas 
uvas deberán ser de buena calidad. 
Los racimos presentarán la forma, 
el desarrollo y la coloración carac
terísticas de la variedad. Sus gra
nos deberán ser firmes estar bien 
unidos al raspón y en la medida de 
lo posible cubiertos de su «pruina». 
Podrán, sin embargo, estar espar
cidos sobre el raspón menos uni
formemente que los de categoría 
extra. Será admisible una ligera 
deformación, un ligero defecto de 
coloración y muy ligeras alteracio
nes por quemaduras del sol que 
afecten sólo a la epidermis.

— Categoría segunda: Esta cate
goría comprende las uvas dé mesa 
de calidad comercial que ni pueden 
clasificarse en las calidades supe
riores, pero que cumplen con las 
características mínimas de calidad 
definidas en el texto de esta orden. 
En ellas se admiten los siguientes 
defectos: ligeras deformaciones, 
defectos de coloración y ligeras 
quemaduras de sol que afecten só
lo a la epidermis.

Igualmente en el texto de esta 
normativa legal se establecen las 
normas para el calibrado de las 
uvas y, por lo tanto, las caracterís
ticas de medidas y peso que han de 
cumplir cada una de ellas, así como 
los márgenes de tolerancia admiti
dos.

Las variedades para las que se 
aplica esta legislación sobre uvas 
de mesa se califica entre las culti
vadas en campo abierto y las que lo 
hacen en invernadero. Entre las 
primeras se encuentran las siguien

sualidades inmediatamente ante
riores al hecho causante en caso 
de enfermedad; y en caso de ma
ternidad, nueve mensualidades 
anteriores al momento de dar a 
luz.

Se tendrá derecho al subsidio 
de incapacidad laboral transito
ria en caso de enfermedad común 
o profesional o de accidente, sea 
o no de trabajo, a partir del deci
moquinto día de la baja.

La cuantía de la prestación es 
del 75 por 100 de la base de coti
zación mensual por la que el tra
bajador viniera cotizando. Ac
tualmente la base mensual es de 
30.810 pesetas, por lo que la 
cuantía del subsidio es de 
23.107,50 pesetas. La cuota com
plementaria a abonar mensual
mente es de 832 pesetas.

tes: Aledo, Alfonso Lavalles, Ri- 
vier, Cardinal, Cornichón, Domin
ga, Imperial Napoleón, Italia, Lat- 
tuario Ñero, Moscatel Romano, 
Moscatel de Alejandría, Ohanes, 
Planta Muía, Planta Nova, Ragol, 
Rosaki, Rossetti, Regina, Valencia 
Blanco, Valencia Négro, Albillo, 
Beba, Eva, Beba de los Santos, 
Chasselas, Franceseta, Franseset, 
Chelva, Milinera, Reina de las Vi
ñas y Sultanina. Entre las produci
das bajo abrigo, en estufa o inver
nadero: Alfonso Lavalle y Cardi
nal.

S1TIDACION DE CULTIVOS AL 2 DE DICIEMBRE

Cultivos Situación Condiciones Datos numéricos
Albacete
Cereal

Azafrán

Sembrado

Cosechando

Buenas

Buenas

Se siembra un 30 por 100 más que el 
año anterior 
Rinde 10 Kg/Ha.

Ciudad Real 
Remolacha Cosechando Buenas Rinde 50 Tm/Ha. de media
Guadalajara
Vezas

Yeros

Sembrando

Sembrando

Buenas

Buenas

Se incrementa la siembra respecto 
año anterior
Se incrementa la siembra respecto 
año anterior

Toledo
Patata 
Remolacha
Puerro

Cosechando 
Cosechando 
Cosechando

Normales 
Buenas 
Buenas

Rinde 25 Tm/Ha.
Rinde 50 Tm/Ha.
Rinde 40 Tm/Ha.

Otros cultivos:
En Albacete: Las vezas y los yeros, sembrando. En Ciudad Real: Sembrando cereales y leguminosas, la 

vid en labores de estercolado y poda. En Cuenca: Sembrando trigos, cebadas, leguminosas y ajos; el azafrán, 
finalizando la recogida. En Guadalajara: Sembrando, trigo, cebada y habas. En Toledo: Los cereales, 
sembrándose; en el olivo hay buenas perspectivas de cosecha. (Datos facilitados por la Consejería de 
Agricultura de Castilla-La Mancha.)

Planificación 
del huerto de frutales
El tamaño del huerto ejerce una influencia 
fundamental. El suelo debe ser rico y con abundan

te estiércol
AY pocos placeres com- 
Í¡arables con el de comer 
as primeras fresas del 

año o preparar una mace- 
donia con las frutas que uno mis
mo ha recogido. Además, el senti
miento de bienestar espiritual que 
proporciona recorrer una huerta 
rebosante de flores o frutas es uno 
de los mayores deleites de la horti
cultura. Sin embargo, la planifica
ción de los frutales requiere gran
des cavilaciones. Por un lado, se 
trata de tres especies distintas de 
plantas: árboles, arbustos y plantas 
rastreras. Por otro lado hay que 
tomar en consideración qué otras 
cosas se cultivan, pues los frutales 
absorben gran cantidad de nu
trientes del suelo y producen una 
gran zona de sombra. Además, re
quieren una gran superficie.

El tamaño del huerto ejerce una 
influencia fundamental sobre la 
cantidad de fruta que puede lo
grarse. Si se dispone de una super
ficie amplia, es posible tener en 
cuenta a los árboles de pie alto. En 
un área de 52 metros cuadrados, 
por ejemplo, caben 16 perales o 
manzanos bien conformados. 
Cuando alcancen la madurez darán 
hasta 200 kilogramos de fruta cada 
uno. Su desventaja inicial es que 
no se recoge la fruta por lo menos 
hasta seis años después de haber
los plantado, si bien estarán en 
producción durante cuarenta o cin
cuenta años. Las variedades ena
nas fructifican antes, pero son me
nos longevas. En la misma superfi
cie es posible plantar 64 árboles de 
pie semialto y lograr, más o menos, 
la misma producción global y dan 
fruto a los cuatro o cinco años.

Al elegir el lugar para los fruta
les hay que tener en cuenta la cali
dad del suelo. La mayoría de ellos 
lo necesitan rico y con abundancia 
de estiércol o compost, ya que los 
árboles y arbustos pronto agotan 
los elementos nutrientes del suelo. 
Las higueras crecen en tierras po
bres y los melocotoneros prefieren 
un suelo arenoso y ligero. Todos 
necesitan un buen drenaje, por lo 
que si la parcela es húmeda nabrá 
que arenarla de manera artificial. 
El suelo ha de ser también profun
do: los pies altos y semialtos, en 
particular, hunden sus raíces en 
profundidad, aunque los frutales 
en abanico plantados contra una 
pared pueden extenderlas por de
bajo del terreno improductivo ocu
pado por un sendero o patio.

Los frutales jóvenes dan, en ge
neral, más frutos y con mayor rapi
dez si la tierra que cubre sus raíces 
está desnuda. Los cultivadores co
merciales lo logran rociando la zo
na con herbicidas, pero es más

aconsejable aplicar una buena capa 
de sustancia orgánica. Sin embar
go, si se deja desnudo el terreno 
hay que reducir la cantidad de es
tiércol añadido, pues éste estimula 
el crecimiento vegetativo del árbol 
en lugar de la producción de fruta. 
No debe despejarse esta zona con 
medios mecánicos, pues se pueden 
dañar las raíces próximas a la su
perficie.

El problema de la sombra condi
ciona la orientación de los diferen
tes árboles frutales. En la parte 
norte se colocarán los árboles de 
pie alto o formados, y de modo 
progresivo hacia el sur, pies se
mialtos y a continuación arbustos 
y después algunos frutales de es
paldera. Delante de ellos se plan
tan unas filas de frambuesos, des
pués de algunos groselleros, y, por 
último, un macizo de fresas. En de
finitiva, se trata de poner las plan
tas más altas hacia el norte y las 
más bajas hacia el sur.

Mientras que los frutales que se 
van a plantar es más cuestión de 
gusto, un punto importante es el 
de la fecundación. No es bueno 
plantar solamente una variedad, 
sino que lo ideal es el llamado ár
bol de «familia», es decir, un patrón 
con injertos de diversas varieda
des. Otra solución es cultivar va
rios ejemplares en cordón y otras 
formas pequeñas de variedades di
ferentes. Lo más aconsejable es ob
servar los frutales que existen en la 
zona y de acuerdo con ello realizar 
nuestra siembra.
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«El presente» de las matanzas, 
anticipo añorado de las Pascuas

Ventas con Peña Aguilera: 
Creada una plaza oe operario 
de servicios múltiples

CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero
Vivir de recuerdos tampoco es vivir, pero muchas veces hay que 

aliviarse la tarea cotidiana sopesando el pasado con el presente, 
para así valorar uno y otro y muchas veces para ponderar el como 
y con qué medios, usos y costumbres se vivía la vida, no hace tanto 
tiempo, en fechas coincidentes con estos días, para los que siempre 
tuvieron nuestras sencillas gentes del campo, de los medios rurales, 
algún adagio o alguna «sentencia» que echar.

Casualmente nos encontrába
mos estos días con una reminis
cencia de lo que en esos tiempos 
pasados venía a ser como un anti
cipo pascual en vísperas de Navi
dad. Las costumbres, sobre todo 
en los pueblos, constituían la ba
se de la vida social y familiar, y al 
decir costumbres queremos refe
rirnos a modos y medios de sal
var la diaria monotonía;, eran 
usos que hacían costumbres y 
que, por ende, llegaron a conver
tirse en tradiciones. Hoy a todo 
ello se le llama folklore. Sea lo 
que fuere entonces, aquello era 
un modo de aliviarse y alegrarse 
la vida y hoy son un recurso pa
ra... lo mismo.

Estamos en plena temporada 
de matanzas caseras. El día 10 de 
noviembre ha sido siempre la fe
cha marcada, sanitaria y fami
liarmente, para sacrificar el cer
do. Cada año merman en canti
dad, pero aún quedan familias 
que se molestan durante el año 
en cebar y cuidar su cerdo para, 
llegados estos días, hacer su ma
tanza. Por la distancia, en el 
tiempo, de aquellas otras que pa
ralizaban totalmente la vida fa
miliar, éstas de ahora no tienen 
la aceptación y el «sabor» familiar 
que aquéllas de entonces. Pero, 
como se indica al principio, una 
reminiscencia de aquellas matan
zas se nos ha puesto a la mano 
para retrotraer un hecho de lo 
que se derivaba a la vez aquello 

que respondía a un gesto socio- 
costumbrista.
«El presente» de la matanza

Todo se arropaba (estamos ha
blando de los tiempos cuando no 
había neveras, ni turmix, ni auto
máticas), se rodeaba con ritos y 
costumbres inalterables; hecha la 
matanza, con sus prolegómenos 
de «cocer la cebolla» un día antes, 
madrugar al día siguiente los chi
quillos para «tirar del gancho» y 
estar esperando después el mo
mento para que el «matachín» sa
case la vejiga de la canal para 
sobarla e inflarla, comerse las ga
chas (hoy hasta están en cuaren
tena) con el primer «somarro» 
(magro asado en la lumbre de ca
lentar el agua) y terminar hin
chando las morcillas y los chori
zos. Era al día siguiente cuando 
llegaba la hora de «el presente».

La familia que hacía matanza 
—y lo hacían casi todas— tenía 
por costumbre —era como un ac
to social obligado— hacer una 
cantidad de regalos que suponía, 
a la vez, correspondencia de los 
recibidos de otra parte; se distri
buía una buena cantidad del cer
do y eran ya en estos días el pri
mer regalo pascual, hasta cierto 
punto de la monta que eran los 
regalos de entonces. Había ver
dadero pugilato entre los chiqui
llos de la casa por salir a repartir 
los ocho, diez o quince «presen
tes», compuestos por unas cuan
tas morcillas, asadura o costillas, 

que era lo que habitualmente de 
distribuía entre los familiares 
más cercanos, amigos y vecindad. 
De chicos nos gustaba repartirlos 
porque había un motivo ae poder 
«recaudar» una propina de unos 
céntimos; los menos, unas pese
tas, y menos aún, un duro, que 
era la máxima propina de enton
ces.

Pero había algo muy peculiar y 
significativo en esto del regalo o 
«presente» de la matanza. Estaba 
en la cantidad y la calidad del 
regalo, según el grado familiar o 
de amistad del destinatario. Y se 
recuperaba, o «enfriaba», o rom
pía una amistad, en tal caso, con 
este motivo. Cualquier malestar 
entre familiares o amigos se «ci
catrizaba» aunque no se hubiesen 
hablado en mucho tiempo; enviar 
«el presente» suponía un interme
diario para renovar la amistad; 
aumentar «el presente», en cali
dad y cantidad, equivalía a co
rresponder a un favor recibido 
durante el año y, por el contrario, 
saber que el pariente, el vecino o 
el amigo íntimo había hecho la 
matanza sin mandar regalo era 
motivo más que suficiente para 
quebrar o rebajar un tanto esa 
amistad. «El presente», como 
complemento a las matanzas ca
seras, era todo un gesto social de 
amistad y el «termómetro» para 
pulsar a qué «temperatura» esta
ban las relaciones entre quien ob
sequiaba y quien recibía. Y, ade
más, porque, aparte el anticipado 
obsequio de Navidad, salvo estos 
productos caseros de la matanza, 
las castañas, las nueces y los pi
ñones o las «cochuras» caseras de 
mantecados y sequillos, pocas ex- 
quisiteces más había en 
comparación con la gama de pro
ductos que hoy adornan escapa
rates y abastecen las despensas 
de cualquier hogar.

La Corporación ha aprobado la creación de una plaza de operario de 
servicios múltiples, encuadrada en el subgrupo de servicios especiales. Lo 
cual se expone al público, de conformidad con lo establecido en el 
Reglamento de Funcionarios de la Administración Local.

igualmente se ha aprobado el pliego de condiciones económico-admi
nistrativas que ha de servir de base a la subasta para la adjudicación del 
servicio de recogida de basuras en este municipio, el cual ha quedado 
expuesto en la Secretaría municipal durante el plazo de ocho días, a 
efectos de posibles reclamaciones, que en caso de no producirse serán 
firmes.

El tipo de licitación es de 550.000 pesetas a la baja. La fianza provisio
nal sera del 2 por 100 y la definitiva del 4 por 100. Las proposiciones se 
presentarán en la Secretaría en el plazo de veinte días hábiles, en sobre 
cerrado, con la referencia «para optar a la subasta del servicio de recogida 
de basuras», y que contendrá el justificante de la fianza provisional y una 
declaración jurada de no hallarse incurso en causa alguna de incapacidad 
e incompatibilidad.
■ CAMUÑAS. SOLICITADA LA DEVOLUCION DE UNA FIANZA.- Ni- 
comedes Molina Fernández, contratista ejecutor de las obras de construc
ción de la Casa-Ayuntamiento de este municipio, ha solicitado la devolu
ción del importe de la fianza definitiva constituida con motivo de la 
adjudicación de dichas obras. Esto se hace público a fin de que las 
Íiersonas interesadas, y por espacio de quince días hábiles, puedan formu- 
ar reclamaciones u observaciones oportunas.
■ ABIERTA LA NUEVA BIBLIOTECA DEL MUSEO SEFARDI DE TO
LEDO.— Desde el pasado día 1 de los corrientes se encuentra abierta al 
público la biblioteca del Museo Sefardí, que cuenta con un horario de 
cinco a ocho de la tarde, de martes a viernes, ambos inclusive. En la 
biblioteca se encuentran una serie de volúmenes especializados sobre 
hebraica y judaica.
■ TORRICO: APROBADAS DIVERSAS ORDENANZAS FISCALES.- El 
pleno de este Ayuntamiento aprobó diversas ordenanzas fiscales, que se 
correspoden con la aplicación ael sello municipal, el servicio de alcantari
llado v enganche y la ordenanza para la utilización de la báscula munici
pal. Estos acuerdos y demás documentos se exponen al público por 
espacio de quince días para información y posibles reclamaciones.
■ MOCEJON: ACEPTADO EL PRESUPUESTO ORDINARIO.- Se en
cuentra expuesto en la Secretaría, por espacio de quince días, el presu
puesto ordinario del presente ejercicio, que fue aprobado por mayoría 
absoluta por el pleno municipal en sesión extraordinaria. Su aprobación 
se entenderá definitiva si no se presentasen reclamaciones contra el 
mismo.

Los gastos del presupuesto ordinario ascienden a 39.800.000 pesetas, y 
los capítulos más importantes se refieren a los 17.100.000 pesetas por 
inversiones reales y los más de diez millones y medio por la compra de 
bienes corrientes y servicios; mientras que, dentro de los ingresos, la 
mayor suma se refiere a las transferencias corrientes con casi diez millo
nes de pesetas y los 9.242.170 de variación de activos financieros.
■ SEVILLEJA DE LA JARA: APROBADO EL EXPEDIENTE NUMERO 
UNO.— El Ayuntamiento ha aprobado el expediente número uno de 
habilitación y suplemento de crédito del vigente presupuesto ordinario. 
Por espacio de quince días podrán presentarse las reclamaciones que 
procedan en la Secretaría. Y el acuerdo tendrá el carácter de definitivo 
si no se presentan reclamaciones contra el mismo en el plazo anterior
mente indicado.

A LAS 19,30:
• Salón de actos de la Universidad 
Laboral.— Obra de teatro «Donde 
las dan, las toman», de Carlos Arni- 
ches. Interpretada por el grupo cul
tural de la Fábrica Nacional de Ar
mas.

EXPOSICIONES
• Galería Selección. (Calle Puerta 
Llana, 14.)— Oleos de Fany. Labo
rables, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.
• Galería Tolmo. Santa Isabel, 
14.)— Oleos de Jule y Toledo

Toledo, ayer
4 de diciembre de 1575: Dos Ba

rrios, en las relaciones de Fe
lipe n

, Reunidos en los primeros 
días de diciembre cuatro veci
nos de edad del concejo de Dos 
Barrios, dan el 4 del citado mes 
su contestación al gobernador y 
justicia mayor de la villa de 
Ocaña.

l.° Se llama asi en razón a 
que fueron dos pueblos separa
dos por Valdecarábanos; uno de 
ellos desapareció. 2.° Fue reedi
ficado por los hermanosRiquer 
en tiempo de Alfonso V. 3.° 
Pertenece a la orden de Santia
go, bajo la gobernación de Oca
ña. 4.a La dicha villa tiene unas 
casas en la Encomienda de 
Monreal de aposento, y allí se 
recogen los diezmos. 5." Tiene 
otras casas que son del Hospital

Cartelera
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212442.) A las 6,30, 8,30 y 10,30: 
«Gorilas a todo ritmo». Mayores 16 
años.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la, 7. Teléfono 221623.) A las 6, 8,15 
y 10,30: «La cosa» (el enigma de otro 
mundo). Mayores 16 años.

Teatro De Rojas.— (Plaza Ma
yor, 4. Teléfono 223970). A las 6, 
8,15 y 10 30: «...de camisa vieja a 
chaqueta nueva». Mayores 14 años.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«Van Nuys Boulevard» («Los jóvenes 
y sus locos cacharros»).

(1960-1982). Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Festivos, de 12 a 
14 horas. Lunes, cerrado.
•Parador Nacional Conde de Or- 
gaz.— Oleos de Delgado Espinosa. 
Visitas, de 17 a 21 horas.
•Cato Rural Provincial. (Calle Alfé
rez Provisional, 3.)— Pintura y es
cultura del grupo de cultura de la 
empresa Santa Bárbara.
• Caja de Aborro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.)— Oleos 
de Pilar Osset. Laborables, de 18 a 
21 horas.

de Santiago de los Caballeros 
de Toledo. 6.° La fortaleza de la 
Encomienda de Monreal es de 
jurisdicción de esta villa, de la 
que dista una legua. La fábrica 
de dicho castillo es de cal y can
ta

Explica después el interroga
torio que cada uno de aquellos 
dos pueblos primitivos tuvo su 
propio señor y hubo grandes di
ferencias por el agua que había 
en la fuente entre los dos pue
blos, y que uno de los señores 
mató al otro. Y el pueblo quedó 
dividido.

Luego fue muy ocupada la 
villa por moriscos que vinieron 
después de la conquista de Gra
nada. Su preciosa iglesia fue 
trazada por Alonso de Covarru- 
bias.

Clemente FALENCIA

Farmacias

TOLEDO

Ernesto José Pérez de Gracia.— 
Calle de la Plata, 23 (hasta las diez).

Marina Kress Voltz — Calle Bri- 
ve, 4 (toda la noche).

talavera
María Isabel González Menén- 

dez.— Carlos García Verdugo, s/n. 
(haAa las diez).

Eduardo Zaragoza García (far
macia Zaragoza).— Cerería, 26 (to
da la noche).

«Agenda provincial toledana1
Horarios  

de autobuses
Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9,13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10,11,11,30,18, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10,11,30,18,19, 
19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30 

14, 17, 19,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisar» de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 2229 00.
Renfe: 221272.
Autobuses Galiano, S. A: 22 36 41.
Autobuses Continental 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social 2255 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: ?211 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 2214 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 2216 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18. .

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Oxígeno medicinal 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: ¿06113.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social 80 09 50.
Hidroeléctrica: 801714.
Objetos perdidos: 80 00 37
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 8014 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22
Autobuses La Sepulvedana: 80 84 14.

Radio 80
Programa local

8: Despertador.
9: Toledo, ciudad sin tiempo.

12: Nuestro tiempo, nuestra gente.
13: Tiempo de ocio.

--------- Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).

_____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITA

DOS POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 11 gra

dos a las 15 horas; mínima, 3,8 gra
dos a las 7,45; a las 13 horas 8,5 
grados. Humedad relativa del aire: 
57 por 100. Presión atmosférica, 
725,7 milímetros.

Durante el día el cielo permane
ció nublado por la mañana y despe
jado a partir del mediodía; el vien
to fue flojo de componente Oeste.

—Nacimientos___
Nacimientos: José Antonio, hijo 

de José María Pérez y María del 
Carmen Martín-Palomino; María 
del Carmen, hija de Juan Medina y 
María del Carmen de la Oliva; An
gel, hijo de Angel Montero y Encar
nación del Pliego; Eva María, hija 
de Francisco Pavón y María Pilar 
Encarnación Bernal; Diego, hijo de 
Juan Carlos Cabello y Rosa María 
del Sagrario Alcalde; Tamara, hija 
de Pedro Herreros y María Blanca 
Ruiz; José Arturo, hijo de José Ar
turo Viñuelas y Monserrat Limár- 
quez;

Cupón pro ciegos—
Número premiado ayer:

265
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Ocaña y Ricas reaparecen 
mañana con el Santa

Ocaña y Ricas serán novedades 
en el Carlos III mañana domingo. 
Los dos jugadores están completa
mente recuperados de sus lesiones, 
como demuestra el hecho de que 
han entrenado a toda máquina du
rante las últimas sesiones. Estuvi
mos hablando con Ricas antes de 
comenzar el partidillo de los jueves 
y le vimos con una moral muy alta 
y muchas ganas de jugar.

Gargolla, desde luego, le guarda 
el puesto. Ahora los que tendrán 
que luchar muchísimo son los de
lanteros del Santa Bárbara para 
que Ricas no se haga con uno de 
los puestos de la punta de ataque. 
En el partidillo se corroboraron las 
palabras de Ricas: sus ganas y em
puje se dejan notar en el equipo. 
Durante cierto tiempo, con la le
sión a cuestas, le vimos muy bajo 
de moral, algo lógico, pues ha teni
do dos lesiones seguidas, pero aho
ra nos ha parecido otro Ricas.

__ II Trofeo YA tío Toledo e la Regularidad

El Toledo ya aventaja 
al Santa Bárbara
Clasificación: l.°, Talavera, 10,3; 2.°, Toledo, 8,8;
3.°, Santa Bárbara, 8,7; 4.°, San Prudencio, 3,6
Talavera C. F.

Ptos. Tarj. Tota
Quiñi ............. 22 2 20
Juan .............. Tií — 19
Iglesias .......... 18 1 17
Anero ............ 16 2 14
Quique .......... 16 1 15
Ortiz .............. 14 1 13
Javi ................ 13 — 13
Conde ............ 11 1 10
Bernabéu ...... 8 — 8
Benito ........... 7 — 7
P. González ... 8 1 7
Ayúcar ........... 6 — 6
Manolín ........ 7 2 5
Cecilio ........... 4 _ 4
Del Rivera .... 4 — 4
Aguilar .......... 3 — 3

Coeficiente: 10,3.

EL MEJOR. EL PUBLICO
Difícil, muy difícil, se hace elegir 

al mejor jugador talaverano del pa
sado domingo cuando sólo tres de 
los trece que intervinieron lograron 
la nota de aprobado y con algunos 
«peros». Pero la labor no es tan difí
cil si elegimos a quienes fueron los 
mejores, sin duda, de un partido re
matadamente malo por lado blan
quiazul y sorprendentemente bueno 
por parte mallorquína: los especta
dores. Deportiva y caballerosamente 
empezaron recibiendo al Talavera 
con una cerrada ovación por su vic
toria en Badajoz y al Poolense con 
muchos aplausos por su presenta
ción en El Prado. Deportivamente 
también despidieron a los visitantes 
con otra ovación por el espectáculo 
dado en el terreno de juego y protes
taron el no juego de los locales, si 
bien las protestas no fueron muchas, 
salvo al principio, y luego se convir
tieron en sentimiento de pesar por 
el juego blanquiazul.

C. D. Toledo
Ptos. Tarj. Total

Fernando ...... . 18 — 18
Alfredo .......... . 14 1 13
Rafa ............... . 13 — 13
Lozano .......... . 13 — 13
Prisci ............ . 13 — 13
Manolo I...... . 12 — 12
José Luis ...... . 10 — 10
Espinosa ...... . 13 4 9
Leí va ............ . 10 1 9
Arroyo .......... . 10 1 9
Carlos ........... 9 — 9
Michel .......... 9 1 8
Bermúdez .... . 7 _ 7
Pagés ............ 6 2 4
Manolo II .... . 3 1 2
Flores ........... 1 _ 1
Roberto ........ 0 — 0

Coeficiente: 8,8.
EL MEJOR. LOZANO

Indiscutiblemente, el pasado do
mingo se rompió la racha de empa
tes que arrastraba el equipo de la 
capital, y uno de los artífices del 
mínimo pero justo triunfo fue Loza- 
ño. Lozano se convirtió en motor del 
equipo durante gran parte del en- 
x“?ntr°, ya que si en la primera mi- 
tea no prodigó las subidas al ataque

Ricas
Ocaña jugó en el centro del cam

po en la tarde del jueves, aunque 
creemos que el próximo domingo 
no jugará en posición tan adelanta
da.

para preocuparse más de apuntalar 
el medio campo, en la segunda mi
tad se incrustó en la delantera local, 
consiguiendo el gol que daba los dos 
puntos y provocando buenas accio
nes ofensivas —una de ellas 
finalizando el partido— de gran mé
rito. Fue el que dirigió a sus compa
ñeros desde una posición atrasada, 
abriendo huecos, lanzando a sus 
puntas e incluso convirtiéndose en 
artillero destacado y logrando el gol, 
a falta de cuatro minutos, que signi
ficó los dos puntos.

U. D. Santa Bárbara 
Ptos.

Valentín ........
Parra .............
Briones ..........
Ceju ...............
Arturo ...........
M. Angel .......
César .............
Guti ...............
Vicente ..........
Tocano ..........
Tante ............
Ramón ..........
Juli ................
Canorea .........
Miranda ........
Ricas..............
Angel .............
Torán ............
Servilio..........

Tarj. Total
20 — 20
19 _ 19
17 1 16
17 1 16
16 3 13
14 2 12
12 1 11
10 _ 10
10 2 8

7 — 7
7 1 6
6 — 6

10 5 5
ó _ 5
2 _ 2
1 — 1
1 — 1
0 — 0
0 1 —1

Coeficiente: 8,7.

EL MEJOR, PARRA
Parra lleva camino de repetir 

triunfo en esta temporada en nues
tro Trofeo a la Regularidad de YA 
de Toledo. El pasado domingo con
siguió superar a sus compañeros en 
todos los aspectos, tirando de ellos 
en ocasiones y cubriendo perfecta
mente las lagunas que tenía la línea 
defensiva. Lástima que no pudiera 
evitar ese gol que derrotó al Santa 
Bárbara. Parra es un luchador que 
va siempre a cumplir con su misión, 
sin entretenerse en otras cosas ni 
desalentarse.

C. D. San Prudencio 
Ptos.

Moreno .........
Roberto .........
Andrés...........
Hernández ....
Luna ..............
Salinero.........
Quique ..........
Oliva ..............
Franchu ........
Pepe ..............
Zaldúa ...........
Fiti .................
Epi .................
Gabriel ..........
Clemente ......
Mauri ............
Abellán ..........
Zamorano .....
Manolo ..........
Clavero ..........
Sito ................

Tarj. Total
15 _ 15
15 _ 15
10 _ 10
12 3 9
8 3 5
6 1 5
5 — 5
5 — 5
5 — 5
9 5 4
5 3 2
3 2 1
2 1 1
1 _ 1
1 1 0
0 0 0
0 0 0
0 0 0
0 0 0
3 6 -3
1 4 . -3

Coeficiente: 3,6.

Enfadado por la carta de los escolares a YA de Toledo

Salvador Carrión: «Esto es una campaña 
que se está haciendo contra mí»

Ayer publicábamos la carta de queja y protesta de los alumnos de 
séptimo y octavo de EGB del colegio parroquial Santiago el Mayor. Hoy 
tenemos que publicar las quejas de Salvador Carrión, responsable de la 
organización del polideportivo, que está muy enfadado: «Esto es una 
campaña que se está haciendo contra mí y voy a llegar al fondo del 
asunto. En la nota se vierten mentiras claras y no lo voy a permitir.» 
El tono, desde luego, no es de buen humor.

En primer lugar, el señor Ca
rrión desmiente que el polideporti
vo no estuviera en condiciones de 
ser empleado el lunes por la maña
na, después de la fiesta que tuvo 
lugar en la pista el domingo por la 
noche: «Es una mentira enorme, ya 
que a las nueve y media de la ma
ñana los alumnos del instituto El 
Greco estuvieron jugando al balon
cesto y al balonmano sin ningún 
problema. Digo yo quesi a las nue
ve y media estaba practicable, a las 
once no iba a estar peor.»

Nos hemos puesto en contacto 
con Maxi, el entrenador de balon
mano que daba clases a los alum
nos del instituto el lunes, y nos ha 
ratificado lo que Salvador Carrión 
nos dice. Tuvieron que emplear 
cinco minutos entre todos los 
alumnos para quitar las lonas que

Los árbitros, en sus trece: No pitarán 
al San Prudencio

El equipo talaverano, cada vez más desmoralizado ante el futuro

El campo se clausuró para el Sampru. Pero los árbitros no pitan en ningún terreno de juego siempre 
que juegue el San Prudencio

Tampoco mañana domingo el Sampru disputará su partido corres
pondiente al campeonato de Primera Regional Ordinaria. El motivo es 
el mismo que el de pasadas jornadas, la negativa de los árbitros 
castellanos a pitar al conjunto talaverano como producto de la 
agresión que sufrió el colegiado Diez Baquedano en el campo del 
Prado.

Con la jornada de mañana serán 
tres las que no ha podido disputar 
el conjunto que preside Jesús Ro
drigo. Ayer mismo nos decía un 
buen aficionado prudencista que si 
seguimos así tendremos liga hasta 
agosto, y al parecer este aficionado 
no iba muy descaminado, pues en 
la reunión que tuvo el pasado jue
ves la comisión delegada de árbi
tros se decidió por tercera vez no 
arbitrar al conjunto amateur tala- 
verano.

Una decisión deplorable
Evidentemente, si nos atenemos 

a lo que le sucedió al señor Diez 
Baquedano, el C. D. San Pruden
cio debería ser sancionado. La san
ción no se hizo esperar y jugadores 
y delegados del equipo fueron «ob
sequiados» con unas suspensiones 
que no son muy grandes, pero que 
tampoco son «moco de pavo». Pero 
la decisión que han tomado los co
legiados castellanos —a pesar de 
ser la única arma de defensa de 
estos trencillas— es totalmente de
plorable, y si continúan de esta 
manera muchos equipos regionales 
se irán al garete, pues tanto aficio
nados como directivos y jugadores 
se desaniman y hasta comienzan a 
pensar que están haciendo el cane
lo dentro de este circo que parecen 
ser estas categorías regionales cas
tellanas.

Y no es que defendamos desde 
estas páginas a ese grupo de ener
gúmenos que lanza objetos sobre la 
cabeza del señor Diez Baquedano. 
En su momento censuramos este 
hecho y lo continuaremos censu
rando siempre que se produzca, 
pero también queremos romper 
una lanza en favor de éste vilipen

todavía cubrían la pista, pero no 
hubo mayor problema.

Salvador Carrión arremete con
tra la señorita Dolores Carrasco, 
profesora de gimnasia del Santiago 
el Mayor: «En primer lugar, da cla
ses a 80 niños, cosa que me parece 
exagerada: así no se puede dar cla
se. En segundo lugar, el martes fue 
la quinta vez que había pedido la 
hora del pabellón y luego no asis
tió, dejándolo libre, cuando hay 
otros muchos colegios que nos pi
den un hueco.»

Además, para el responsable del 
Patronato Municipal, la carta está 
escrita con doble intención y mala 
uva; esa carta, por supuesto que no 
la han escrito los niños; parece ser, 
según se lee la misma, que aquí 
estamos todo el día de orgía, cuan

diado fútbol regional de nuestra 
provincia.

Tres jornadas de liga lleva el 
San Prudencio sin poder jugar, a 
pesar de que la directiva blanquia
zul ha movido todos los hilos posi
bles para que por lo menos mañana 
jugara el equipo. Pero a pesar de 
estos esfuerzos el comité delegado 
de árbitros ha vuelto a reafirmarse 
en su anterior postura y, por el 
momento, nos quedaremos sin ver 
evolucionar sobre el campo a' los 
chicos que dirigirán Félix Hernán
dez y Sánchez Gil.

Esta situación ¿hasta cuándo?
Hasta cuándo durará esta situa

ción? Es la pregunta que se hacen 
los directivos talaveranos, pues al 
parecer nadie les ha indicado cuán
do cambiarán de opinión los cole

Por alineación indebida de tres jugadores locales

El Arenas-Asland deberá 
jugarse de nuevo

El partido Arenas de San Pedro-Asland, perteneciente a la décima 
jornada, que terminó con el resultado de 4-3 para los abulenses, 
tendrá que jugarse de nuevo en un campo neutral, con los gastos a 
cubrir por el Arenas.

Este ha sido el acuerdo que ha tomado el Comité de Competición 
tras la denuncia hecha por el Asland de que el conjunto de la sierra 
de Gredos tenía en sus filas tres jugadores fichados esta temporada 
mayores de veintiséis años: Juan, Cambera y Muñoz.

Además de la invalidación del partido ya jugado, el Comité ha 
impuesto una sanción económica de 10.000 pesetas a los abulenses.

El centro se disputará el día y hora que designe el comité técnico 
de la Federación, aunque tendrá lugar este mee, aprovechando los días 
de fiesta que se avecinan,

do no hacemos un mitin. «El día de 
la fiesta se cubrió la pista comple
tamente con lonas, de manera que 
no se deteriorara la instalación. Al 
día siguiente, por la mañana, los 
encargados hicieron horas extra 
para que no se perjudicara a los 
colegios e institutos que habían pe
dido sus horas.»

Le preguntamos a Salvador Ca
rrión acerca de la presunta campa
ña en contra suya: «Cuando llegue 
hasta el fondo te lo diré, pero estoy 
convencido de que existe.» Le insi
nuamos si hay alguna relación en
tre la intervención del concejal 
Martín Molina, en un reciente ple
no del municipio, y la nota de estos 
40 alumnos, pero su única respues
ta es que «preferiría no verla».

Los niños se quejaban de la su
ciedad del pabellón y eran 40. De 
momento, son mayoría. Sin embar
go, las palabras de Maxi, como per
sona al margen de la disputa, no 
han coincidido en absoluto con la 
posición de los escolares.

giados del colegio castellano y de 
momento continuará este perro 
flaco que es el Sampru con todas 
las pulgas posibles. Las pulgas ya 
las tenia, y éstas eran la falta de 
jugadores de calidad, la falta de 
campo donde entrenar decente
mente, la falta de entrenador y la 
falta de tantas cosas que se pueden 
dar en cualquier conjunto amateur 
de categoría regional de nuestra 
provincia, y por si fuera poco, aho
ra esto.

Esperemos que los directivos del 
club no cesen en su empeño y que 
los árbitros castellanos cambien de 
opinión, además de intentar edu
car cívicamente a algunos especta
dores un tanto exaltados para el 
bien del fútbol regional y de este 
club simpático de la ciudad de la 
Cerámica que está pasando unas 
horas amargas y angustiadas. In
tentemos entre todos quitar las 
pulgas a este perro flaco que se 
llama San Prudencio y que ha pa
seado con gallardía en todo mo
mento el nombre de Talavera por 
casi toda Castilla.

JIMENEZ
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_______ Caza.

Miguel de la Torre Mota, de Santa Cruz de la Zarza, 
nuevo campeón provincial de caza menor con perro

Participaron 23 esco
petas de otras tantas 
sociedades toledanas

Se llevó a efecto, organizado por la Federación Provincial de Caza, 
el campeonato provincial de la modalidad en caza menor con perro. 
Participaron un total de 23 escopetas que defendían los colores de 
igual número de sociedades toledanas. Quedaron excluidas, por no 
comparecencia, las localidades de Aceca y Villatobas. Como cazadero 
para el certamen fue designada la localidad de Campillo de la Jara, 
coto social del ICONA, que hasta el momento venía ofreciendo 
excelentes logros a los afortunados aficionados que habían pateado su 
término.

A las nueve de la mañana, y una 
vez celebrado el sorteo de dorsales 
y jueces de campos que habían de 
acompañar a cada una de las esco
petas participantes, Isabelo Medi
na, presidente de la Provincial, 
dispara la señal de comienzo de la 
competición. Asisten como invita
dos el jefe del ICONA de Toledo, 
Jaime Vegas, y el director del coto, 
José Manuel Tobes González. So
portando las inclemencias de un 
tiempo desapacible, la presencia de 
un buen número de seguidores que 
no han querido perderse esta emo
cionante modalidad cinegética.

Mientras los integrantes de la 
competición luchan por la conquis
ta de los trofeos camperos, en la 
mesa del jurado, a través de emiso

_____Baloncesto__________________________

Primera preferente: 
mal panorama 
para los equipos toledanos

Jornada 10
B. Talavera-Pilaristas, 12,30 h. P. Alameda de Talavera.
Pitman-Polígono - P. Cataluña, 12 h. en el polígono (Toledo).
Banesto-S. Velázquez, 12 h. en Madrid.
Nueva jornada difícil para los equipos toledanos, ya que los que juegan 

en casa lo hacen ante contrarios muy difíciles como es el caso del Pilaris- 
tas, que se jugó el paso domingo ante el Velázquez, y el Parque Cataluña; 
y quien se desplaza, el Velázquez se encontrará con un Banesto también 
bastante problemático.

Esta es la trayectoria de los equipos rivales de los toledanos:
Pilaristas en casa:
Pilaristas-Caldeiro, 69-60
Pilaristas-Fátima, 2-0 
Pilaristas-Pinto, 52-48 
Pilaristas-P. Madrid, 70-70 

ras portátiles, se dan a aconocer las 
incidencias que vienen sucediéndo- 
se en el cazadero. Autoridades de
portivas y aficionados son agasaja
dos con un almuerzo al aire libre, 
chorizos a la brasa y chuletas, deta
lle gastronómico de la Federación. 
Las noticias que van llegando in
forman que para lograr pieza hay 
que andar tieso y estar en propie
dad de excelentes facultades físi
cas, acompañadas estas últimas 
por los vientos de los canes cazado
res. A las doce y media abandona 
el representante de la sociedad de 
Sonseca, sin ninguna pieza batida. 
El coto, según posterior opinión de 
los expertos, no estaba en condicio
nes idóneas y de ahí el esfuerzo 
que habían de realizar las escope-

Pilaristas fuera:
La Salle-Pilaristas, 79-68 
Eisa-Pilaristas (aplazado) 
Calasancio-Pilaristas, 75-62
S. S. Reyes-Pilaristas, 57-71
S. Velázquez-Pilaristas, 68-87

El teleobjetivo nos acerca el asustado salto de la cierva al cruce 
del puesto

tas para la conquista de las piezas 
clasificatorias.

Faltando dos o tres minutos pa
ra la hora fijada como final de 
competición se acercan al control 
todos los participantes, aexcepción 
del integrante de la Sociedad de 
Cazadores de Talavera, que llega 
más tarde del tiempo reglamenta
do, siendo eliminado. Procedido al 
recuento de las piezas abatidas e 
informada la mesa de control de 
las anomalías observadas por los 
jueces, se procede a la puntuación, 
que declara como campeón provin
cial de caza menor con perro a Mi
guel de la Torre Mota, de Santa 
Cruz de la Zarza, con cuatro perdi
ces y seis liebres, que totalizan 
1.200 puntos. En segundo lugar, 
José Ignacio Aparicio Maroto, con 
cuatro perdices y una liebre, perte

neciente a la sociedad de Bargas. 
Tercer clasificado es el galveño Fé
lix Camero Cogolludo, con tres 
perdices y un conejo. En cuarta y 
quinta posición quedan, respecti
vamente, los nombres del toledano 
Manuel Vidales Rubio y de José 
Vicente Escobar Cáceres, de la so
ciedad cinegética de la barriada de 
Santa Bárbara de la imperial ciu
dad.

El campeón provincial concurri
rá a las semifinales que tendrán 
lugar en Avila y de donde saldrán 
los tres nombres de la regiónque 
concurrirán al campeonato nacio
nal. Hay muchas ilusiones puestas 
en la afición de Miguel de la Torre 
Mota, que supo estar y conocer las 
querencias de la caza para abatirla 
con certeros disparos. Esperemos 
que los anhelos no sean defrauda
dos.

Se había comentado, y mucho, 
sobre las excelencias de la mancha 
Umbría de la Avellaneda, del tér
mino de Espinoso del Rey. La ex
pectación hizo acudir a más de 50 
escopetas y 10 rehalas a la cita con
vocada por el organizador Pedro 
Gorgas. Pero los resultados fueron 
desalentadores y los monteros die
ron a conocer su decepción al final 
de la jornada. Tan sólo un venado 
y dos guarros pudieron cobrarse, y, 
de estos últimos, uno de los jaba
líes fue apresado por recova. Hubo 
profusión de hembras, que, en cier
to modo, con el tropel que levanta
ban en el monte, llevaron la ilusión 
a los puestos. La no existencia de 
machos pudiera estar debida al frío 
tiempo, que habría hecho cambiar 
los encames de las reses hacia más 
acogedoras solanas. La verdad es 
que la fecha cinegética resultó de
sastrosa y nuestra obligación es co
mentar lo desigual y dar al tiempo 
información de lo satisfactorio. En 
la caza no siempre los resultados 
son óptimos. De un tiempo a esta 
parte vienen proliferando más las 
actuaciones negativas que las lau
datorias. Pero así es la afición.

Ciento diez perdices y ocho 
conejos, abatidos por la 
sociedad de Gálvez

Veintitrés asociados del término 
de Gálvez lograron en su última 
salida la conquista de 110 perdices 
y ocho conejos. El término está 
cuidado de pluma y los disparos 
oportunos de las escopetas logra
ron un día exitoso. Como escopetas' 
más felicitadas damos los nombres 
de Florencio Cruz, Julián Sánchez 
y de Juan Alonso. Hasta el presen
te, el cazadero de Gálvez viene des
tacándose como una de las realida
des más rentables, cinegéticamente 
hablando, de la provincia. Por mu
cho tiempo.

J. H. PONOS

Banesto en casa:
Banesto-La Salle, 47-61
Banesto-Eisa, 71-71
Banesto-Calasancio, 68-66
Banesto-S. S. Reyes, 106-65

Parque Cataluña en casa:
P. Cataluña-Ciencias, 77-78
P. Cataluña-A. Ager, 72-55
P. Cataluña-C. Loyola, 74-75
P. Cataluña-Cofanco, 45-50
P. Cataluña-Guadalajara, 90-79

Banesto fuera:
Talavera-Banesto, 81-75 
Caldeiro-Banesto, 60-64
Fátima-Banesto, 67-64
Pinto-Banesto, 50-61
B. Madrid-Banesto, 61-52
P. Catuluña fuera:
La Estrella-P. Cataluña, 58-52 
Occidental-P. Cataluña, 62-76 
El Pardo-P. Cataluña, 58-59 
Gredos-P. Cataluña, 76-77

Pagés no podrá jugar mañana

A la vista de estas trayectorias comprenderán nuestro pesimismo. El 
Pilaristas, rival del Talavera, sólo ha perdido un encuentro, y él inaugura
rá el de La Salle, y en sus desplazamientos, mientras que en casa sólo ha 
tenido un empate. Un palmarás que le confiere la categoría de favorito.

El Banesto, con una posición'más modesta en la tabla, no deja de ser 
menos peligroso, ya que en casa ha perdido solamente un encuentro ante 
La Salle, mientras que no han podido hacerlo rivales tan cualificados (los 
más fuertes del grupo), como los del Eisa y el Calasancio. Fuera ha 
perdido tres encuentros, pero siempre lo hizo por la mínima diferencia. 
Todo un hueso al que le será muy difícil roer por parte de Seguros 
Velázquez, máxime dado su estado de forma.

. En el encuentro ha celebrar en Toledo, el Pitman Polígono tiene un 
rival no menos difícil, el Parque Cataluña, que ha vencido en tres de sus 
cuatro desplazamientos, lo que avala su tercer lugar en la tabla, mostrán
dose jnás flojo en casa. Pero no hay duda que los de Torrejón serán muy 
difíciles, aunque hay que confiar que el nuevo fichaje, Medina, haga jugar 
más al equipo toledano.
Liga provincial
Jornada IV, Liga seniora, Grupo A

Si no ocurre un milagro, Pagés no podrá jugar tam
poco el próximo domingo, ya que sufre una tendinitis. 
El jueves no entrenó, aunque pasó por el entrenamien
to para informar al míster de los resultados del análi
sis médico.

Por otra parte, a la sesión del jueves acudieron dos 
jugadores nuevos: José Luis Naranjo y Manuel Delga
do, procedente el primero de la Academia de Infante
ría, y el segundo, jugador toledano que ha pasado ya 
por muchos equipos de la provincia. Está claro que el

Toledo busca y busca refuerzos que puedan asentarle 
mejor en la tabla y poder así avanzar hacia la difícil 
meta del ascenso.

No hubo más novedades: el ambiente estaba disten
dido entre toda la plantilla y el entrenamiento se 
efectuó de forma normal, con un partidillo entre los 
mayores y los juveniles. Lorenzo, el míster toledano, 
nos anunció que el equipo que saltará a San Cristóbal 
mañana no tendrá variaciones con respecto al victorio
so del domingo pasado.

_____ Balonmano. Segunda División Nacional_______________________
En d dudo Toledo-C. Real____________________

En Toledo un decisivo A. Alcázar-
Iberoamericana contra C. Vigón

El Caja se desplaza a Puertollano

Quintanareño-Villacañas, 11,30 h., Quintanar, el domingo.
Ocaña-Mora, 12 h., Ocaña, el domingo.
V. Alcardete-Madridejos, 12 h., V. Alcardete, el domingo. Grupo B 
Alijares-Kikers, 12,30 h., Toledo, el domingo.
Torrijos-Navarro, 12,30 h., Torrijos, el domingo.
Sonseca-Fuensalida, 16 h., Sonseca, el sábado. Liga juvenil masculina
Polígono-Moprica, 10 h., Toledo, el domingo.
Navarro-Quintanareño, 16 h., Toledo, el sabado.
Young-Shop CEI, 18 h., Toledo, el jueves.
La jornada del grupo A de la Liga sénior masculina se presenta con 

color local dado que, tanto el Quintanareño como la S. D. Ocaña y el 
Villanueva de Alcardete, parecen más fuertes; su clasificación así lo 
atestigua. En el grupo B, salvo en el encuentro Torrijos-Navidul y el 
Navarro, también presenta las mismas características, ya que el Alijares 
ha demostrado ser el más fuerte del grupo y el Sonseca parece ser el más 
fuerte en casa. El encuentro de Torrijos será decisivo para determinar el 
rival del Alijares, junto a los sonsecanos, que jugará la fase final.

La Liga juvenil presenta un encuentro muy interesante. De . una parte, 
el favorito Navarro recibe a un Quintanareño venido a menos, después de 
su derrota ante el Young Shop, pero que seguirá luchando por defender 
sus aspiraciones. El encuentro más interesante se celebrará en el polígo
no, donde el Moprica Talaverano, rival más fuerte hasta ahora del Nava
rro, se enfrenta a un Polígono que es toda una incógnita, ya que sólo ha 
celebrado un encuentro y ha vencido en él. Si los talaveranos quieren 
seguir contando deben vencer.

El encuentro más fácil se desarrollará en Toledo el jueves, donde el 
Young Shop demostrará su superioridad sobre los de la Universidad 
Laboral.

Novena jornada
P. Fiat-C. Isabel II, 11 horas. 

Polideportivo (Guadalajara).
B. Puertollano-Caja de Aho

rro, 11 horas. P. Municipal 
(Puertollano).

D. Bosco-B. Merkal, 12 horas.
C. Salesianos (Jaén).

A. Alcázar-C. Vigón, 12 horas.
P. A. Alcázar (Toledo).

CLASIFICACION
J. G, E. P. Pt.

Canal Isabel II . 7 5 2 0 12
A. Alcázar-Ibe-
roamer............  7 5 2 0 12
Caserío Vigón .. 7 5 1 1 11
R. Murcia..... 7 4 0 3 8
B. Andújar... 7 3 0 4 6
B. Puertollano. 5 2 12 5 
Caja de Ahorro .6 2 0 4 4 
D. Bosco.......... 5 10 5 2
B. Merkal........ 6 10 5 2
Previsión Fiat ..5 0 0 5 0

Duelo regional el que se pro
ducirá la próxima jornada con el 
enfrentamiento del A. Alcázar-

Iberoamericana y el Caserío Vi
gón en Toledo, y el desplaza
miento del Caja ae Ahorro a la 
cancha del Puertollano.

De nuevo, el interés subirá al 
grado sumo, particularmente en 
el encuentro a celebrar en la can
cha del polideportivo Angel del 
Alcázar, donde el propietario re
cibe a un siempre peligroso Case
río Vigón, que solamente ha per
dido un encuentro y lucha por los 
primeros lugares ae la clasifica
ción. Pero el A. Alcázar, muy 
fuerte después de su victoria en 
la cancha del Andújar, donde no 
lo había logrado nadie hasta aho
ra, será muy difícil de abordar y 
la consecución de la victoria debe 
estar al alcance de su mano. No 
hay duda que resultará difícil, ya 
que enfrente tendrá un contrario 
muy difícil, donde destacan su 
portero, el central Ruiz y su ex
tremo derecho Ayala, que hace 
un balonmano muy practico, a 
semejanza al del Angel del Alcá
zar, que no convence, pero que es 
muy efectivo.

El Caja de Ahorro se desplaza

a Puertollano, rival en el centro 
de la tabla, pero que aún le res
tan por jugar varios encuentros 
en relación a los demás. Muy di
fícil será el encuentro para los 
discípulos de Maxi, y tendrán 
que dar muestras de una gran 
mejora para poder sacar algo pro
ductivo de un campo donde no lo 
ha hecho ninguno de los dos riva
les que han pasado. Pero caben 
esperanzas dada la recuperación 
demostrada por el Caja el pasado 
domingo ante el Merkal.

Los dos encuentros restantes, 
el P. Fiat-C. Isabel II es de claro 
color visitante, que le permitirá 
seguir en la cabeza a la espera de 
lo que resuelvan A. Alcázar-C. 
Vigón, máxime cuando la próxi
ma semana le corresponde des
cansar y debe contar con una 
buena renta. El D. Bosco-B. Mer
kal es de pronóstico más incierto, 
pues si el Merkal parece tener 
más eauipo, el factor campo de 
los ruidosos jiennenses puede ser 
decisivo. Se puede dar cualquier 
resultado.
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Jesús Fuentes, sustituto socialista de Gonzalo Payo

«Mi gabinete preparará las estructuras de la Junta 
para el gobierno elegido en las elecciones regionales»

Se realizará un estudio pormenorizado de la situación en que el 
PSOE ha heredado el gobierno regional

durante estos tres o cuatro meses, la principal labor 
de su gobierno será preparar las estructuras de la 
Junta de Comunidades para que, una vez realizadas 
las elecciones, el futuro gobierno pueda tomar las 
riendas con rapidez y encontrar una situación orga
nizativa estable dentro de la Junta.

El próximo día 12, Jesús Fuentes Lázaro será 
propuesto al comité regional del PSOE como sustitu
to de Gonzalo Payo en la presidencia de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha. El diputado 
toledano, ahora candidato a presidir el gobierno au
tonómico hasta que se celebran las elecciones regio
nales, nos manifestaba en la mañana de ayer que

El señor Fuentes nos manifes
taba igualmente que su breve pe
ríodo de gobierno no se va a ca
racterizar por realizar plantea
mientos presidencialistas y to
mar medidas espectaculares, sino 
que con austeridad se realizará 
un estudio pormenorizado de la 
situación que el PSOE ha here
dado en el gobierno regional, y en 
virtud de ello ver qué plantea
mientos se van a realizar para 
asentar la situación regional an
tes de que se celebren las eleccio
nes.

Como recordarán nuestros lec
tores, a pesar de que durante va
rios días desde nuestras páginas 
ya habíamos vaticinado que Je
sús Fuentes podría ser el sucesor 
de Gonzalo Payo, el diputado so
cialista por Toledo se mostraba 
bastante reacio a ocupar el cargo, 
pues él prefería continuar su ca
rrera política como diputado y 
como secretario provincial del

ffa sido nombrado José Vicente García Toledano Según lo aprobado en d pleno municipal de ayer

El nuevo juez instructor 
de la calle Real sólo aceptará 
el cargo con garantías

El plan general de ordenación 
urbana comienza a ser 
redactado definitivamente

La resolución de sugerencias v determinación definitiva de los crite
rios para la elaboración del polémico plan de ordenación urbana fue el 
único tema moderadamente polémico del pleno extraordinario celebra
do ayer en el Ayuntamiento de la ciudad. Por otro lado, resultó espe
cialmente emotiva la renuncia a su cargo del concejal José Manuel 
Martin Chaves por motivos puramente profesionales.

En el orden del día del pleno, Una de las últimas intervencio- 
que comenzó con treinta y cinco nes fue la del socialista Nazario

El polémico asunto de la calle Real ya tiene nuevo juez instructor, 
concretamente el concejal centrista José Vicente García Toledano, 
elegido directamente por el alcalde de la ciudad, Juan Ignacio de Mesa, 
después que el anterior juez instructor Daniel San Juan presentara por 
escrito su renuncia. No obstante, el señor Toledano, que ayer no había 
recibido aún la notificación de su nombramiento oficialmente, no está 
dispuesto a encargarse de este feo asunto, a no ser que reciba todo tipo 
de información de cómo se encuentra el tema, tanto jurídica como 
administrativamente. Concretamente, el señor García Toledano señala
ba a nuestro diario: «Me encargaré del asunto siempre y cuando se 
pongan a mi disposición cuantos medios necesite para llegar al fondo 
sin partir, por supuesto, de cero.»

Como recordarán, el pasado día 
30 recogimos en estas mismas pági
nas la dimisión de Daniel San
Juan, que sustituyó como juez a su 
compañero de partido Martín Ma
cho. Dos días después el mismo 
concejal explicaba también a nues
tro diario pormenorizadamente sus 
motivos. Obviando esto, de lo que 
ya les informamos ampliamente, 
podemos señalar que el día 2 co
menzaron a oírse rumores sobre el 
posible nombramiento de José Vi
cente García Toledano como nuevo 
juez instructor, tema éste sobre el 
que «se había enterado por los pe
riodistas!. Seguidamente anteayer, 
día 3, el alcalde de la ciudad, Juan 
Ignacio de Mesa, nos comunicaba 
por la mañana que ya estaba fir
mado el decreto ae nombramiento, 
noticia que tampoco había sido 
confirmada al interesado, pero an
te cuya evidencia no había duda 
alguna.

Llegado a este punto, nos pusi
mos en contacto con el señor Gar
cía Toledano, el cual nos señaló 
que solamente diría sí a su nom
bramiento de juez instructor si se 
le daban una serie de medios entre 
los cuales se incluiría por supuesto 
el asesoramiento técnico tanto de 
un arquitecto como de un abogado: 
«En principio considero básico un 
informe jurídico del tema y, por 
supuesto, no dar pasos de ciego; 
saber las gestiones que han llevado 
a cabo los anteriores jueces.»

Por otro lado, nuestro interlocu
tor, tras apuntar que él fue elegido 
por el pueblo para defender siem

PSOE. Cuando le preguntamos 
sobre si su propuesta de candida
to había sido una imposición del 
partido, nos manifestó lo siguien
te: «La comisión ejecutiva regio
nal se ha dedicado a buscar a la 
persona que creía más adecuada 
para ocupar este puesto. Se ha 
pensado en mí, pero todavía esta 
propuesta está pendiente de la 
ratificación del comité regional, 
así como de la decisión de los 
miembros del parlamento regio
nal, que deberán aprobar mi 
nombramiento en la sesión de in
vestidura, que se producirá el 
próximo día 18.»

Finalmente preguntamos a Je
sús Fuentes si entre sus proyec
tos se encontraba el de volver a 
nombrar consejeros a algunos de 
sus compañeros socialistas que 
durante tiempo ocuparon los de
partamentos de Trabajo, Obras 

pre los intereses de los ciudadanos, 
decía como cuestión ciertamente 
lamentable que cuando casi se 
cumple el año desde que ocurrie
ran los lamentables hechos en los 
que para no variar estaban impli
cados Gaspar Lucha y Santiaga 
Camino, aun se estuviera en estas 
condiciones por problemas de par
tido: «Desconozco si, como usted 
me apunta —señalaba—, el tema 
está completamente a cero, pero de 
ser así, qué duda cabe que habrá 
que actuar rápido si queremos so
lucionarlo antes de que termine el 
mandato de la actual Corporación. 
Mi decisión de encargarme o no del 
expediente vendrá condicionada a 
la ayuda que se me ofrezca.'No se 
trata de un juego de niños, de «yo 
lo dejo y tu lo coges», sino de algo 
realmente importante donde una 
gran desgracia se pudo producir.»

Por otro lado, es prácticamente 
imposible, y así lo ratificaba el se
ñor alcalde, que antes de que fina
lice el mandato de la actual Corpo
ración el expediente haya sido san
cionado, si no jurídicamente, que 
cabe algún» posibilidad, sí admi
nistrativamente.

Lo únjéo que hay de cierto es 
que sobre la calle Real parece ha
ber cáido una maldición: primero, 
con el famoso derribo que hizo 
tambalearse a algunas casas de la 
zona y semiderrumbarse a otra, y 
después porque de este embolado 
parece no quererse hacer cargo na
die. En el asunto hay que mojarse 
y no valen excusas de ningún gru
po político para no hacerlo.

Públicas y Urbanismo y Trans
portes y Comunicaciones. Su res
puesta fue la siguiente: «De mo
mento no puedo manifestar nada 
a este respecto. En principio se 
va a realizar, como ya le he co
mentado anteriormente—, un es
tudio de la situación en que se 
encuentra la Junta.

Posteriormente queremos rea
lizar una reestructuración de for
ma provisional hasta que lleguen 
las elecciones regionales y si es 
posible que en la misma se en
cuadren los hombres del PSOE, 
que ya han trabajado en la Junta, 
pero de momento no hay nada 
decidido al respecto.»

Jesús Fuentes Lázaro nació 
hace treinta y seis años en Tole
do. Está casado y tiene un hijo, es 
licenciado en Filosofía y Letras y 
durante varios años ha ejercido la 
docencia en nuestra ciudad. Es 

minutos de retraso sobre el horario 
previsto, se recogían un total de 
cinco puntos, el primero de loe cua
les, sobre lectura y aprobación del 
borrador del acta anterior, quedó 
aprobado por unanimidad. Igual
mente, y sin ningún tipo de polé
mica, se dio el visto bueno a la 
segunda y tercera cuestión sobre 
un expediente de suplemento de 
crédito correspondiente al presu
puesto ordinario de 1982, y otro 
correspondiente al presupuesto de 
inversiones del mismo año. El pri
mero por un importe de 71.756.525 
y el segundo por 10.103.716.

Ya dentro del cuarto punto se 
incluía la resolución de sugerencias 
y determinación definitiva de los 
criterios y soluciones generales pa
ra la elaboración del plan general 
de ordenación urbana. Este mani
do tema que tanta tinta ha hecho 
correr fue, de nuevo, cuestión polé
mica, máxime cuando se trataba 
simplemente —según explicó el 
propio alcalde— ae dar por con
cluido el período de sugerencias 
para proceder a redactar definiti
vamente el plan. El primero de los 
concejales en intervenir fue el 
aliancista Arturo García Tizón, 
quien propuso dejar el tema sobre 
la mesa para que los componentes 
de la corporación pudiesen estu
diarlo en profundidad. Esta pro
puesta fue rebatida por el alcalde y 
el centrista Antonio Díaz para, 
posteriormente, de nuevo la prime
ra autoridad municipal puntuali
zar que aunque se dé porfinalizado 
el período de sugerencias, los con
cejales pueden aportar cuantas 
propuestas sean necesarias.

Jesús Fuentes
secretario provincial del PSOE. 
Ha sido parlamentario en las 
elecciones de 1979 y en las últi
mas elecciones celebradas el 28 
de octubre. Es un hombre emi
nentemente preocupado por el 
mundo de la cultura y muy espe
cialmente por los marginados. 
Durante la legislatura anterior 
trabajó en las comisiones para 
minusválidos, tercera edad e hizo 
un seguimiento con participación 
activa en la ley de Integración 
Social.

Prado, quien mostró su extrañeza 
por la propuesta de AP, señalando, 
no sin cierta ironía, que posible
mente lo que estaba en mente del 
representante aliancista es que el 
traído y llevado plan fuese aproba
do ya en la próxima corporación 
municipal, donde AP posiblemente 
tendrá más influencia.

Tras otro turno de debates el 
tema quedó aprobado con la inter
pretación dada por el alcalde de 
que se diese por concluido el perío
do de sugerencias.

Quizá el último punto del orden 
del día, donde se incluía la renun
cia de José Manuel Martín Chaves, 
dio lugar a una de las escenas más 
emotivas de las contempladas des
de que la actual corooración inicia
ra su mandato. Así, el señor Cha
ves, en su breve intervención, seña
ló que su renuncia, presentada al 
alcalde el pasado día 26, se debe a 
motivos profesionales, ya que por 
la ley de Incompatibilidades, que 
entrará el próximo enero en vigor, 
debe abandonar los cargos públi
cos. Por otro lado, hizo alusión al 
buen número de amigos que había 
hecho durante su tiempo de concé- 
jal, refiriéndose a sus compañeros 
de corporación, y agradeció emoti
vamente la ayuda que le habían 
prestado.

A continuación tomaron la pala
bra los portavoces de los distintos 
grupos políticos, que exaltaron la 
labor del señor Martín Chaves, 
quien al final se mostraba visible
mente emocionado.

El pleno se dio por concluido 
tras el agradecimiento del alcalde 
al señor Martín Chaves.

El Dúdela 
Constitución será 
lectivo en todos los 
centros escolares

En la orden del 25 de noviembre 
de 1982, publicada en el «BOE» del 
27 de noviembre, se dictaban in». 
trucciones para la celebración en 
los centros docentes del cuarto ani
versario de la ratificación de la 
Constitución por el pueblo espa- 
ñol. En consecuencia, el lunes 6 de 
diciembre será lectivo en todos loe 
centros escolares de los diferentes 
niveles.

La dirección de los centros dedi
cará, en todo caso, una hora a desa
rrollar una lección sobre la Consti- 
tución Española, adaptada a su 
contenido y metodología a la edad 
de alumnos del correspondiente 
nivel. La clase se impartirá por el 
profesor que en cada centro esté 
responsabilizado de estas enseñan
zas o por personas invitadas al 
efecto.

Igualmente, la Diputación tole
dana celebrará un solemne acto, en 
que se procederá a colocar un 
ejemplar de la Constitución en el 
salón de plenos. Este ejemplar del 
texto constitucional es uno de los 
250 ejemplares de una edición li
mitada que sobre el mismo se reali
zó hace ya tiempo. Este ejemplar 
será instalado en una vitrina y es
tará presente en todas las reunio
nes del pleno provincial, a la vez 
que servirá para que los diputados 
juren sus cargos cuando se produz
ca una remodelación de la Diputa
ción. Posteriormente, los portavo
ces de todos los grupos políticos, 
con representación en la Diputa
ción pronunciarán unas breves pa
labras.

Por su parte, el Ayuntamiento 
toledano también realizará diver
sos actos con motivo de este acon
tecimiento político. A las once y 
media de la mañana, en el salón de 
sesiones, se procederá a la entrega 
de una bandera constitucional a 
todos los directores de los centros 
escolares de nuestra ciudad. Igual
mente se realizará entrega de va
rios ejemplares de la Constitución 
debidamente comentados. Poste
riormente, la Corporación Munici
pal se dirigirá a un centro escolar 
de nuestra ciudad, donde se proce
derá a realizar un comentario de la 
carta magna de nuestra nación.

En unas jomadas de estudios

Las ideas del 
programa socialista 
en la región, 
perfiladas entre hoy 
y mañana

Cerca de ciento veinticinco téc
nicos del PSOE castellano-man- 
chego se reunirán a partir de hoy 
en Toledo, en San Juan de la Peni
tencia, para asistir a las primeras 
jornadas de estudios regionales del 
PSOE. El encuentro estará presi
dido por Juan Pedro Hernández 
Moltó, al ser secretario de estudie» 
en la región de dicho partido.

La reunión de hoy ha sido califi
cada como muy importante en me
dios socialistas, ya que en la misma 
se llegarán a unas conclusiones co
mo fruto del trabajo realizado du
rante un año por 150 técnicos del 
partido, según información del 
PSOE. De buen seguro, estas con
clusiones pueden servir de base a 
la hora de elaborar el programa 
económico regional que aplicará el 
PSOE en el caso de que ganen las 
próximas elecciones en Castilla-La 
Mancha, pues no parece probable 
que durante estos meses de gobier
no regional se realice una política 
económica de altos vuelos. La re
presentación de Toledo estará en
cabezada por Hernández Moltó y 
por el senador toledano Ricardo 
Sánchez Candelas.

El encuentro comenzará a las 
diez de la mañana de hoy, a las 
oncese reunirán las diferentes co
misiones electorales, entre las que 
destacan Agricultura, Política Te
rritorial, Educación y Cultura y 
Sanidad y Bienestar Social.
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jjrfe el Vil Concurso Exposición de Canaricultura

Genética aplicada para conseguir 
un imposible pájaro negro
En la Unión Ornitológica Toledana El Tajo se agrupan 204 socios, que 

crían y ayudan a que los pájaros se críen en libertad
Cualquiera que nos hubiese escuchado hablar, al 

ngsar al bar donde tomábamos café, pensaría que se 
trataba de una reunión de médicos. Genes, cromoso- 
aas, mutaciones, fijación de las mismas leyes de 
Meódel eran utilizadas con tal asiduidad y rigor, que 
]p que menos podría sospechar la gente es que está
bamos entrevistando a un grupo de canaricultores 
toledanos. Dentro de pocos días la Unión Ornitológi-

La idea de la formación de un 
grupo ornitológico, dedicado 
principalmente a la canaricultu- 
ra, partió allá por 1976 de un gru
po de unos veinticinco amigos 
entusiastas de los pájaros y de la 
naturaleza. Hoy, el grupo se ha 
ampliado hasta el número de 204 
socios, y junto con el grupo de 
empresa de Standard, dedicado a 
la canaricultura, forman la lla
mada Unión Ornitológica Tole
dana El 'fajo. La asociación for
ma parte de la Federación Orni
tológica Cultural Deportiva Es
pañola y, a su vez, por medio de 
ésta, en la Confederación 
Ornitológica Mundial.

Los socios de este grupo no son 
los típicos maniáticos de los pája
ros, que se dedican todo el día a 
experimentar con nuevos cruces 
y conseguir un ejemplar raro. Es
ta faceta va implícita en todo ca- 
naricultor, sin embargo, ellos 
también quieren inculcar un 
amor a los pájaros y la naturale
za. A primera vista parece con
tradictorio pensar que un señor 
que tiene cientos de pájaros en
jaulados pueda amar a los que 
están en libertad, pero ellos mis
mos nos explican su postura:

«Esta asociación tiene puesto 
un verdadero interés en la activi
dad de la aves en el campo, por lo 
que también nos dedicamos a es
tudiarlas en su entorno ecológico,

ca Toledana El Tajo se dispone a realizar su séptimo 
concurso-exposición. El próximo día 20 se sabrá cuál 
de ellos posee el mejor timbrado español, quién ba 
conseguido un nuevo color, qué pájaro tiene mejor 
postura y, sobre todo, la pequeña desilusión de no 
haber conseguido, otro año más, el tan deseado pája
ro negro.

de una especie sobre otra, todos 
se muestran unánimes: el timbra
do español. Sin embargo, en este 
deambular por conseguir el más 
difícil todavía, como en los circos, 
los adeptos por conseguir pajari
llos de colores van aumentando.

En esta línea se encuentran los 
logros conseguidos por estos 
hombres en la obtención de pája
ros con nuevos colores sin factor 
o con él. El factor es la diferente 
tonalidad obtenida en el plumaje; 
para los concursos se consideran 
cuatro factores: pastel, opal, ru- 
bino y satiné. Esta especie se tra
ta de una mutación conseguida 
en los canarios en virtud de cru
ces con el «Cardenalito de Vene
zuela», pájaro de vivo colorido de 
aquellas lindes transoceánicas.

Todos estos logros se consi
guen mediante la genética aplica
da. Los canaricultores son gentes 
de diferentes estratos sociales, 
ocupaciones y niveles de vida; sin 
embargo, todos tienen unos cono
cimientos sobre las leyes de Men- 
del, que más de uno quisiera para 
él. Al fin y al cabo la consecución 
de estos ejemplares de color no es 
nada más que un paciente expe
rimento de cruces, mutaciones y 
luego conseguir fijar ese color en 
la descendencia.

La ilusión de todo canaricultor 
es conseguir el pájaro negro. Has
ta ahora no se ha conseguido, y

recorremos lugares donde anidan 
o descansan en sus viajes migra
torios. Estando en contacto con 
centros dedicados al seguimiento 
de aves anilladas, donde comuni
camos los datos de las aves ani
lladas capturadas para su estudio 
y seguimiento de las mismas.»

Al igual que si de la Real So
ciedad de fútbol se tratase, estos 
canaricultores también tienen su 
particular cantera. El grupo orni
tológico posee una sección juvenil 
en la que se agrupan unos cin
cuenta jóvenes con edades infe
riores a los dieciséis años. Con 
ellos es con quienes más se traba
ja el campo. Muchos domingos 
estos canaricultores se marchan 
con sus redes a cazar pajarillos, 
los cogen, los examinan, los estu
dian, aprovechan alguno para 
realizar cruces y finalmente los 
sueltan. Su única regla es no ma
tarlos ni maltratarlos.

Los aprendices de criadores, 
debido a su corta edad, no tienen 
derecho al voto en las decisiones 
del grupo; pero, a cambio de 
aguantarse sus opiniones, los so
cios son dadivosos con ellos y les 
regalan pajarillos y jaulas para 
que la afición vaya prendiendo 
fuerte.

Cuando les preguntamos a es
tos aficionados por las preferen
cias de los canaricultores toleda
nos y la posible predominancia 

en los raros ejemplares que se 
han acercado al éxito no ha podi
do ser fijado el plumaje para 
transmitirlo a las nuevas crías.

A pesar de ello, uno de los re
presentantes de la Unión Ornito
lógica Toledana El Tajo nos ma
nifestaba que en ciertos lugares 
de Europa ya se está trabajando 
con los canarios al estilo «bebé 
probeta». «Sin embargo —nos 
añadía—, en nuestro país las in
vestigaciones van muy retrasa
das.»
Examen a los aspirantes a 
jueces

El 20 de diciembre se inagura 
el séptimo concurso exposición 
que este grupo organiza en Tole
do. A la misma se espera que 
asistan unos 500 ejemplares de 
aficionados de Toledo, así como 
de pueblos limítrofes, Talavera e 
incluso Madrid. En total serán 16 
las variedades que los miembros 
del jurado tendrán que enjuiciar. 
Los jueces provienen de diferen
tes puntos de España: Badajoz, 
Málaga, Valencia, Elche y Ma
drid.

El día anterior a la inaguración 
de la exposición se celebrará un 
examen a los toledanos aspiran
tes a jueces que la Unión ha ido 
formando como parte de sus la
bores en defensa de la canaricul
tura.

Antes ya mencionamos que es
te grupo de canaricultores quería 
ser algo más que criadores; así, 
ellos se ofrecen a informar, aseso
rar y sobre todo atender veteri- 
nariamente a todas las personas 
que acudan a ellos. En este mis
mo sentido, a la recomendación 
que nos hicieron cuando les pre
guntamos sobre qué se necesita 
para iniciarse en el arte de la ca
naricultura, nos manifestaron 
que lo primero es integrarse en 
un grupo o asociación.

Finalmente, antes de despedir
nos de ellos y visitar un criadero, 
nos remiten una petición para to
do el pueblo toledano: «Desde es
tas líneas queremos hacer una 
llamada de atención a las autori
dades competentes para erradi
car de nuestros parques y jardi
nes las escopetillas de aire com
primido, que abaten a los pájaros 
incluso en períodos de cria.»

Cuando ya "nos despedimos, es
tos hombres muestran en sus ros
tros una extraña felicidad: du
rante casi dos horas se han reuni
do para hablar de su «hobby», 
una diversión que, como todas, 
les cuesta dinero, paciencia y 
tiempo, pero que se compensa 
con la obtención de un premio en 
la especialidad que durante años 
han venido intentando conseguir.

Quique SANCHEZ

De forma puramente particular

El secretario provincial de UGT tacha de electoralista 
la propuesta de fusión de Camacho

La idea se estudió 
al término de la 
dictadura

La propuesta de fusión entre los dos sindicatos mayoritarios, 
Comisiones Obreras y la Unión General de Trabajadores, realizada 
por Marcelino Camacho, ha sido entendida por el secretario provincial 
de UGT como una opción puramente electoralista, que en estos 
momentos claves en el desarrollo de elecciones sindicales sólo puede 
crear un confusionismo entre los trabajadores. Por su parte, el 
secretario de organización provincial de CC. OO. señalaba que el 
momento político y social por el que atraviesa el país es muy oportuno 
para el lanzamiento de esta idea que, como el mismo líder de 
Comisiones afirmaba, no es ni mucho menos nueva, ya que se estudió 
al término de la dictadura en 1976.

No obstante, las opiniones verti
das por ambos secretarios eran rea
lizadas a nivel puramente perso
nal, ya que en ninguno de los dos 
sindicatos se habían celebrado reu
niones a nivel de los máximos órga
nos provinciales. Por lo que respec
ta a UGT, este fin de semana, días 
4 y 5, se celebrará en Madrid una 
teunión del comité confederal, al 
Que pertenecen, entre otros, todos 
los secretarios provinciales, y, du
dóte la misma, si bien en su orden 

Aprobados los estatutos 
del Patronato Provincial 
de la Vivienda

El Patronato Provincial de la Vivienda ha aprobado sus estatutos en 
ta» reunión celebrada en el palacio de la Diputación Provincial, órgano 
® quien depende esta función pública con personalidad jurídica y patri
monio especial.

Los estatutos de esta institución están redactados de acuerdo con las 
disposiciones legales sobre promoción pública de viviendas de protección 
oficial en el medio rural y contará al menos con los servicios precisos para 
asegurar una serie de funciones, entre las que se encuentran el encargo, 
supervisión y aprobación de los proyectos de ejecución de obras, la 
sontratación de las obras necesarias para la ejecución de la promoción, el 
salimiento y control de las mismas, la administración de los fondos que 

. Instituto para la Promoción Pública de la Vivienda le transfiera en 
''talud de convenios que se suscriban y la adjudicación de las viviendas 
8 tas beneficiarios previamente asignados.

Las actividades del Patronato se dirigen a atender las necesidades de 
, nviendas en el medio rural, realización de viviendas cuya actividad 
sconómica preferente se desarrolle en el sector primario y que respondan 
81 tapo de viviendas unifamiliares aisladas o agrupadas conforme a las 
’-szacterísticas establecidas en la legislación aplicada, la realización de las 
®was de infraestructura y urbanización necesarias para la contratación 
" estas viviendas, colaborar especialemente con los municipios y los 
•taopios beneficiarios para obtener unos precios de venta más bajos

del día no está incluido para nada 
este tema, todo hace prever que al 
menos se hará referencia al mismo 
para salir al paso de la propuesta 
momentáneamente.

En dicha reunión, según comen
taban para nuestro diario fuentes 
dignas de todo crédito, se estudia
rán tres puntos básicos: la aproba
ción de la gestión del comité confe
deral, la fecha de celebración del 
próximo congreso nacional del sin
dicato y su postura de cara a la 

negociación colectiva para 1983, 
tema básico en estos momentos. 
Muy posiblemente, como señalába
mos, se plantee al finalizar la mis
ma la propuesta de Camacho de 
que «las dos centrales fuertes del 
país deberían ir hacia una especie 
de órgano de cooperación como el 
de la Federación Unitaria de Italia, 
Inglaterra o Alemania y poner en
cima de la mesa la necesidad de 
una gran organización pluralista, 
unitaria, con corrientes reconoci
das en su seno». Asimismo, el se
cretario general de Comisiones 
afirmaba, según recogíamos días 
atrás en nuestras páginas de eco
nomía, que esta organización debe
ría ser democrática, de clase y 
orientada en la línea de la solidari
dad, el mantenimiento del poder 
adquisitivo y la defensa de los de
rechos de trabajadores y funciona
rios.

Por otro lado, el tema de la fu
sión será también posiblemente es
tudiado en la próxima reunión de 
la ejecutiva provincial a celebrar 
alrededor del día 10. Sin embargo 
y aunque el secretario provincial, 
Adolfo Rodríguez, se negaba a ha
cer declaraciones al respecto como 
portavoz de UGT, a nivel particu
lar nos comentaba que el lanza
miento de la idea se debe a motivos 
puramente electoralistas que sólo 
traerá consigo la confusión de los 
trabajadores. «Si la propuesta que 
se nos hace ahora —puntualiza
ba— es similar a la que se nos hizo 
en 1976, aquella era para nosotros 
totalmente inaceptable y en todo 
caso deberían haber esperado al 
término de las elecciones para rea
lizarla.» En la sede provincial de 
Toledo, al parecer, el tema ha pa
sado desapercibido sin dársele ex
cesiva importancia.

En cuanto a la opinión de Comi
siones Obreras, y si bien ha sido 
también individualizada por su se
cretario de organización provincial, 
Juan Arroyo, ya que su secretaria
do no se reúne hasta el próximo 
lunes, es mucho más optimista, di

firiendo del anterior en cuanto a la 
inoportunidad del asunto: «Pienso 
—señalaba el señor Arroyo— que 
el momento político y social de 
nuestro país es el óptimo para in
tentar la fusión, si bien, bajo mi 
óptica, lo más importante sería 
crear un órgano conjunto para ac
tuar solidariamente en estos mo
mentos de crisis.»

Asimismo nuestro interlocutor 
señalaba que de acordarse la crea
ción del mencionado órgano, ésta 
no se debería realizar por un acuer
do de los de arriba exclusivamente, 
sino de todos los trabajadores y afi

EN TALAVERA MOBILIARIO
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liados que en definitiva tienen la 
última palabra.

Al ser preguntado si la posible 
guerra fría que se está desarrollan
do entre ambos sindicatos puede 
desvirtuar su imagen, apuntaba 
que en época de elecciones los ata
ques suelen ser más duros y de ahí 
que desde septiembre que comen
zaron las elecciones sindicales se 
haya entrado en ese juego. «Indis
cutiblemente estos enfrentamien
tos nos perjudican, pero no dejan 
de ser opiniones contrastadas. An
te esto se propone una unión soli
daria que, yo pienso, es buena.»
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Cultura y vida toledanas----------
___Ubros------------------------------------------------------  

«Romance del rey don Alfonso, 
que ganó a Toledo»

Instituto Provincial de 
Estudios Toledanos

Como romance cronístico que 
es, narra hechos que coninciden 
con los recogidos en los textos 
historiográficos anteriores y coe
táneos. Concretamente esos he
chos se centran en el incidente, 
de signo político-religioso, ocurri
do con motivo de la cristianiza
ción violenta de la Mezquita Ma
yor de Toledo, en ausencia del 
Rey, a raíz de la conquista de la 
ciudad por Alfonso VI en 1085.

Difícilmente se le puede ads
cribir a uno de los ciclos estruc
turados por la crítica, que no ha 
reservado ninguno al rey Alfonso, 
sin duda el héroe del romance. 
Habría que arbitrar un nuevo ci
clo, centrado sobre el proceso de 
romanización o europeización de 
la España cristiana a fines del 
siglo XI

Refleja mentalidades e institu
ciones ae la época en que los he
chos tuvieron lugar, pero, fundi
do o refundido en el siglo XVI, 
acusa un proceso de estilización 
dramática que lo libera de la es
cueta historiografía y lo asienta 
en los campos de la literatura.»

Como botón de muestra de la 
belleza literaria del romance re
producimos los versos finales:

«Los Moros quando esto oyeron 
en altas vozes llamauan: 
«¡Merced, buen señor, merced! 
¡La vuestra merced nos valga! 
Si tomáis venganza d’esto, 
a nos costará bien cara: 
quien matare oy a la Reina 
arrepentirse ha mañana, 
la mezquita es para iglesia, 
no nos puede ser tornada. 
Perdonedes a la Reina 
y a los que no la quitaran, 
que nosotros desde ahora 
vos aleamos la palabra».
El buen Rey quando esto oyera, 
grandemente se holgara; 
dándoles gracias por ello, 
perdido ha toda la saña.»

Luis MORENO NIETO

Otra publicación del 
Investigaciones y

La serie de facsímiles sobre te
mas toledanos publicados por el 
instituto Provincial de Investiga
ciones y Estudios Toledanos, ini
ciada el año pasado con el núme
ro titulado <La campana gorda», 
se incrementa ahora con otro vo
lumen: .Romance del rey don Al
fonso, que ganó a Toledo», con 
transcripción y estudio de Joa
quín González Cuenca. La edi
ción, esmeradísima, ofrece un 
condigno marco al contenido no 
sólo por el romance mismo, breve 
—no más de tres páginas—, sino 
también por el trabajo crítico del 
profesor González Cuenca, que se 
enfrente con el tema por sus cua
tro costados y ahonda en la in
vestigación a lo largo de las 60 
páginas tamaño folio de que 
consta la obra. Su estudio co
mienza centrándose en la biblio
grafía que ha suscitado el episo
dio del asalto a la mezquita árabe 
toledana para transformarla en 
templo cristiano a fines del si
glo XI; continúa explicando la es
tructura del romance, su título y 
un texto y se completa con un 
mapa y la reproducción del mis
mo relato en los escritos de trata
distas prestigiosos, como Jiménez 
de Rada, Alcocer, Piza, el P. Ma
rina y la Primera Crónica Gene
ral de España en edición de Me- 
néndez Pidal.

El autor formula al final de su 
trabajo las siguientes conclusio
nes, que son el mejor resumen 
que puede ofrecerse al lector in
teresado en aquel lance:

«El romance, conservado en un 
pliego de Praga, está presente al 
menos en 15 romances del si
glo XVI, lo que es indicio de su 
popularidad.

No acusa la fragmentariedad 
de otros romances. Su pericia ar- 
gumental se acomoda al desarro
llo natural de los hechos narra
dos, reflejando una secuenciali- 
dad retórica poco o nada artifi
ciosa: presentación, enredo y 
desenlace.

Pan y circo
No hace mucho un conferenciante que pasó por el 

paraninfo del Centro Universitario anuncio que había 
que ir haciéndose a la idea de que en el futuro, junto 
a los sectores económicos primario, secundario y ter
ciario, correspondientes, como se sabe, a la agricultu
ra, la industria y los servicios, habría que añadir un 
cuarto sector: el de los parados.

Así dicho asusta un poco, porque el parado es toda
vía un concepto salpicado de connotaciones de inutili
dad, de cosa excedente y como sin uso posible. Pero 
no; la realidad viene a demostrarnos que los parados 
no sólo sirven de tristes corifeos de la escenografía 
social, sino que, llegado el caso, pueden hasta rescatar 
del olvido todo un circo romano, que no es ninguna 
plepa.

Este es el caso de las excavaciones que se están 
llevando a cabo en las ruinas del circo romano de 
Toledo, a cuya tarea —y mediante subvención nego
ciada entre el INEM y Cultura— se aprestan alrede
dor de un centenar de parados entre licenciados que 
estrenan su fuerza de trabajo y obreros que revalidan 
su título de asalariados. Y entre unos y otros, el circo 
romano, generoso él, aflorando vestigios del pasado 
como una fuente de Buhigas, dando ahora un horno de 
alfar, luego unas cuantas tumbas medievales, como 
para demostrar que el sector llamado cuarto, el de los 
parados, es el sector de la cultura, el de la civilización, 
las artes y las ciencias. Por lo pronto, este puñado de 
parados ya ha descubierto varios cimientos del «prae- 
cintio», un horno y numerosos restos de cerámica me
dieval, romana e ibérica, además de gran cantidad de

tumbas medievales. Unos hallazgos que son la contri, 
bución del desempleo a la historia arqueológica dé 
Toledo, el servicio de unos parados que no se resignan 
a estar mano sobre mano y acaban por conseguir^ 
subvención, el fondo o lo que sea y se ponen manos a 
la obra.

Quienes tengan el capricho de visitar las obras de 
excavación del circo toledano encontrarán materia de' 
reflexión para el resto de la semana si caen en la 
cuenta de que aquellas docenas de técnicos y obreros 
afanados en hacer cultura son ni más ni menos que 
parados. Dentro de no mucho tiempo sólo los parados 
harán la cultura. De hecho ya ocurre que sólo los 
licenciados en Arqueología que se encuentran en paro 
tienen la posibilidad de trabajar en labores arqueoló
gicas, porque los otros, los arqueólogos con empleo, 
están todos trabajando de auxiliares administrativos.

Nos cuenta Juvenal que los romanos de la decaden
cia pedían a gritos «pan y circo» como fórmula de dos 
ecuaciones para resolver el problema diario de la vida. 
La fórmula parece que sigue siendo válida entre noso
tros como solución para los parados; y si Juvenal 
levantara su laureada cabeza y viera a tanto deman
dante de trabajo'—que, al fin y al cabo, es una de 
tantas maneras de pedir pan— ocuparse de los traba
jos en el circo, pensaría sin duda que los tiempos, por 
encima de modas y mudanzas, no habían cambiado 
tanto al fin y al cabo.

Mariano CALVO

LA SONRISA DE ILDE
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— Financiaciones. 
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El crédito rápido... para pagar 
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Sinagoga, 3
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—música---------------------------------------------------------

Ultimos conciertos
Dorante los días 21 y 22, con motivo de la celebración de Santa 

Cecilia, el Conservatorio de Música Jacinto Guerrero y la asociación 
Agrupación Musical Toledana organizaron una serie de actos para 
festejar a su Patrona.

Empresa del sector 
de industrias cárnicas

NECESITA

JEFE 
ADMINISTRATIVO

SE REQUIERE:
• Titulo superior.
• Experiencia mínima de dos años.
• Conocimientos mecanización (no 

imprescindible).
• Domicilio en Toledo.

SE OFRECE:
• Incorporación inmediata.
• Retribución según valia.
• Reserva absoluta..

Interesados dirigirse al apartado 
do Correos 117 da Toledo, en

viando «curriculum vitae»
[Re! 5O-522>

El día 21 se celebró una misa en 
la SICP cantada por la Coral Tole
dana, titular del Conservatorio, 
alumnos de canto coral y escolanía 
del centro. Las obras que fueron 
interpretadas son obra ae don An
tonio Celada Alonso, el cual dirigió 
al numeroso coro. La celebración 
revistió una gran solemnidad y to
da la coral respondió a la gran di
rección de don Antonio Celada, vo
ces muy unidas y conjuntadas, 
donde se puede apreciar el gran 
trabajo y esfuerzo que vienen reali
zando. Felicidades para todos ellos.

El día 22 se celebró un concierto 
de piano a cargo de Miguel Baró en 
el salón de la Caja de Ahorro Pro
vincial, cedido, como es costumbre 
de esta entidad, para todo tipo de 
manifestación cultural. El salón re
sultó con un lleno absoluto que a 
todos nos hizo gran ilusión. Fue un 
éxito más de esta asociación, que, 
llena de entusiasmo, que a todos 
contagia, continúa su labor en fa
vor de la cultura.

Miguel Baró nos presentó un 
programa amplio donde se pudo 
apreciar su técnica ante el piano. 
Profesor en el Conservatorio de 
Murcia de este instrumento y con 
un rico y amplio historial, hizo una 
buena interpretación del mismo.

Quizá donde más nos convenció 
fue en esas variaciones serias de 
Meldelssohnn y en los dos regalos 
finales de'Turina.

En la parte primera del progra
ma, su «Sonata pastoral», de Beet-

hoven, fue una muestra de su téc
nica; en el segundo movimiento, un 
«Andante en re menor», constituido 
en tres partes, era el movimiento 
preferido de Beethoven, la mano 
derecha tuvo una gran importan
cia, ya que es la que va marcando 
el significado del movimiento. Ba
ró lo demostró. El final del cuarto 
movimiento nos lo mostró con 
maestría, y el final fortísimo con 
que finaliza esta «Sonata pastoral» 
resultó de gran brillantez.

Como decíamos anteriormente, 
la segunda parte del programa a la 
mayoría del público asistente supo 
llegar más, quizá por ser obras más 
conocidas; las «Polonesas» de Cho- 
pin hicieron que parte del público 
aplaudiera en pie y las «Rapsodias» 
de Brahms fueron ejecutadas con 
sentimiento.

En fin, un programa muy agra
dable del que supimos disfrutar. El 
Íiróximo concierto que organizará 
a Agrupación Musical Toledana 

tendrá lugar el lunes 29, a las 7,30 
de la tarde, en el salón de actos de 
la Caja de Ahorro Provincial, sede 
central, y estará a cargo del Quin
teto de Metal de la Orquesta Filar
mónica de Londres. Programa el 
presentado por el Quinteto con 
gran tendencia hacia la música de 
nuestros días, donde los amantes 
de ella tendrán una gran oportuni
dad de un buen concierto con un 
acertado programa.

M. M. M.

__ Cine________________________________ -—■

«La cosa» (Cine Imperio)
Una expedición de científicos encuentra en el Artico un extraño ser 

congelado, que al revivir se introducirá en el cuerpo de uno de los 
componentes de la expedición e irá eliminando a los restantes miem
bros.

Tal es, a grandes rasgos, el argumento de «La cosa», útimo filme del-' 
controvertido John Carpenter, especialista en el género fantástico y de 
terror y que parece haber querido sacarse la espina de su anterior 
producción «1977... rescate en Nueva York», que ciertamente no tuvo 
una gran acogida por parte de la crítica y que desde el punto de vista 
económico no dejó demasiados dividendos en taquilla.

Carpenter vuelve a la carga con una temática no demasiado novedo
sa, ya que la película no es sino una nueva versión actualizada de «El 
enigma de otro mundo», realizada en 1951 por Christian Nyby y que 
difiere de la versión de Carpenter en el origen de la criatura, compues- ; 
ta por un organismo vegetal y que había llegado a la Tierra a bordo 
de un platillo volante.

Por lo demás, Carpenter ha respetado fielmente el texto de la 
novela de John W. Campbell, en que está basada la película, y que por 
cierto es pródiga en efectos especiales maravillosamente conseguidos 
y que es, en definitiva, lo más atractivo a la hora de contemplar la 
película.
Día de estreno: sábado 4.

«De camisa nueva a 
chaqueta vieja» (Cine Rojas)

Parece ser que el señor Fernando Vizcaíno Casas está teniendo una 
gran suerte con sus novelas, que se convierten automáticamente en 
bombazos editoriales, así como la adaptación de las mismas a la 
pantalla, que comenzó con «¡Niñas, al salón!», dirigida en 1978 por 
Javier Escrivá.

En esta ocasión se ha encargado del proyecto el veterano director 
Rafael Gil, que ha dirigido una película aburrida y decadente en 
cuanto a su peculiar estilo de humor, un humor' sumamente manido 
y trasnochado que aborda el tema de «los cambios de chaqueta» en 
política.

Esta es, en definitiva, una película que no pasará a la historia por 
su trascendencia, pero a la que uno puede asistir para pasar el rato. 
Día de estreno: sábado 4.

Jesús Enrique GUIO SANCHEZ
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ta«es*fefrfe  felicitó por

fepemta 
pedirá más 
subdelegaciones 
ministeriales 
para Talavera

«Estimado presidente: Al tomar 
nnsesión de su cargo quiero, en 
hombre de la Junta Directiva de la 
Federación Empresarial Talavera
na y mío propio, enviarle nuestra 
mía cordial y sincera felicitación, 
deseándole toda clase de éxitos en 
.¿gestión y que esto redunde en 
beneficio de todos los españoles. Al 
mismo tiempo le brindamos y ofre
cemos nuestra pequeña y modesta 
colaboración para todo aquello que 
sea necesario y signifique trabajo, 
paz, libertad y solidaridad para to
dos. Reiterando nuestra felicita
ción y deseos de éxitos, reciba un 
cordial y afectuoso saludo. Firma
do: José María R. de Fata Mante- 
rola, presidente de la Federación 
Empresarial Talaverana.»

Este es el texto de la carta que 
precisamente el pasado viernes re
mitía el presidente de Fepemta, se
ñor Fata, al presidente del Gobier
no español, Felipe González. Una 
carta sencilla y corta en extensión, 
pero que sólo en las breves pala
bras del final, por sí sola, contiene 
lo que son actualmente los deseos 
de los empresarios representados 
en la mencionada federación tala- 
verana: trabajo, paz, libertad y so
lidaridad para y entre todos. Junto 
a la noticia de esta carta hay que 
señalar que el pasado día 29 la 
Junta Directiva de Fepemta cele
bró una reunión en la que se deci
dió, entre otras cosas, solicitar del 
■nuevo Gobierno y de sus direccio
nes provinciales en Toledo la crea
ción de nuevas subdelegaciones 
ministeriales en Talavera, sobre 
todo en cuanto respecta a los Mi
nisterios de Obras Públicas y Ur
banismo y de Industria.

Asociación Filatélica y Numismática de Talavera

Ciento cincuenta talaveranos, con el coleccionismo 
de sellos y monedas como «hobby»
La Asociación nació hace tres años, tiene su sede en la Casa de la 
Cultura y pretenden encontrar un sitio al aire libre para reunirse con los 

demás filatélicos de la ciudad

Ciento cincuenta personas, de las que alrededor de la 
tercera parte son niños, forman la Asociación Filaté
lica y Numismática de Talavera que hace tres años 
fundara un grupo de aficionados a este coleccionis
mo y que a lo largo de este tiempo se ha venido 
reuniendo semanalmente en una de las aulas de la 
Casa Municipal de la Cultura que tienen cedida por 
el Ayuntamiento cada jueves por espacio de dos 
horas. Allí los miembros de esta asociación, no mny

Adquisición de catálogos que 
luego se ponen a disposición de 
los socios, suscripción a revistas 
especializadas, adquisición de los 
sellos que sean solicitados, esta
blecimiento de una bolsa del sello 
y la moneda, adquisición de no
vedades extranjeras, intercambio 
de derechos del socio con los de 
otros clubs de distintas poblacio
nes y facilidad para obtención de 
álbumes y servicios de valoración 
y peritaje de sellos y monedas 
son, a grandes rasgos, los fines 
con los que nació» esta Asociación, 
que ha llegado a contar con cerca 
de doscientos asociados y que 
ahora tiene ciento cincuenta. De 
éstos, los que suelen acudir sema
na tras semana a las reuniones de 
los jueves son únicamente una 
treintena, que son los que llevan 
el peso de la Asociación, con su 
presidente, Luis Vidal Montero, 
a la cabeza. Junto a él, Gregorio 
Lujan, Manolo Castro y Angel 
Iniesto son de los que no fallan y 
precisamente ellos fueron los que 
en el verano del año 1979 impul
saron la creación de esta asocia
ción y la dieron forma y vida.

Recuperar a los niños
«Al principio —recuerda el

numerosa pero sí con la suficiente fuerza en sus 
miembros como para pensar en la expansión, cam
bian sellos o monedas, hablan de sus colecciones, 
critican las novedades, retiran las nuevas adquisicio
nes y, en fin, reviven y regustan ese saborcillo del 
coleccionismo que en algunos casos, los menos, tie
nen desde hace poco tiempo y que en otros, los más, 
es cosa de hace tiempo, incluso desde hace cuarenta 
y dos años en alguno de los casos.

los demás filatélicos no se cono
cen entre sí.

Diferenciar coleccionista e 
inversor

«La filatelia y la numismática 
—nos decía Gregorio Luján— en 
el coleccionismo nada tiene que 
ver con el inversor. El coleccio
nista puro, el de sellos usados, es 
totalmente distinto al inversor». 
Y estas palabras, sin duda, están 
en lo cierto, por cuanto como 
ejemplo ahí están estos hombres 
miembros de la Asociación Fila
télica y Numismática de Talave
ra, entre los cuales, por ejemplo, 
su presidente tiene desde que se 
casó un álbum para cada uno de 
los cinco hijos de su matrimonio, 
o Manolo Castro, que de los se
senta y dos años que tiene, cua
renta y dos hace que se dedica al 
coleccionismo, poseyendo una co
lección muy valiosa cuyas 
mejores y más valoradas piezas 
son una serie del centenario del 
sello <jue puede alcanzar una co
tización superior a las cien mil 
pesetas. Pero no es el valor ni el 
dinero lo que importa, sino lo que 
significa el trabajo de coleccio
nar.

presidente de la Asociación— 
aquí venían bastantes niños que 
practicaban lo que es el coleccio
nismo auténtico: los sellos usa
dos. Pero salió una colección de 
1.070 pesetas y los echaron. Des
de entonces no han vuelto a venir 
en buen número y una de nues
tras aspiraciones es conseguir 
que vuelvan, porque ellos daban 
otro aire a nuestras reuniones.» 
Hablando de aspiraciones, una 
fundamental en esta Asociación 
es la de conseguir con ayuda mu
nicipal que se celebre una exposi
ción en Talavera, con las debidas 
medidas de seguridad, como es 
lógico, y que se pueda habilitar 
una zona o un espacio resguarda
do de las inclemencias del tiempo 
donde, en forma de mercadillo, se 
puedan reunir los coleccionistas 
filatélicos y numismáticos talave
ranos a intercambiar sus valores, 
puesto que el círculo que forman 
los habituales de la Asociación ya 
ha quedado pequeño. Y es que, 
según piensan nuestros interlo
cutores, en Talavera hay más de 
cien aficionados a la filatelia y a 
la numismática, quizá más de 
quinientos, que desafortunada
mente por no tener un sitio al 
aire libre donde ir y encontrar a

Festejando el cuarto 
aniversario de su aprobación 
en Cortes

B Ayuntamiento 
repartirá
2.000 ejemplares de 
la Constitución entre 
el lunes y el martes

Cine infantil, exposición de di
bujos, fuegos artificiales, bailes de 
disfraces, cine para jubilados y re
galo de libros ae texto constitucio
nal van a ser las actividades con 
que el Ayuntamiento talaverano va 
a festejar los próximos días 5 y 6 el 
cuarto anivesario de la Constitu
ción española, carta magna de 
nuestro país que dirige y guía a los 
españoles en la andadura democrá
tica. Más de 500.000 pesetas ha 
dispuesto el Ayuntamiento para 
hacer el día 6 una jornada festiva 
de hecho, aunque no de derecho, 
empezando los actos a las doce de 
la mañana del día 5 con cine para 
niños en la Casa Municipal ae la 
Cultura, continuando con la inau
guración de dibujos que, sobre la 
Constitución, han realizado escola
res de la ciudad en la Casa Munci- 
pal de la Cultura, a partir de las 
seis de la tarde, para una hora des
pués asistir a una quema de una 
colección de fuegos artificiales en 
El Prado y concluir con un gran 
baile de disfraces en la discoteca 
Green’s, con premios sustanciosos 
en metálico a los mejores disfraces 
y entrada gratuita con consumi
ción incluida, retirándose las invi
taciones en el propio Ayuntamien
to.

Luego, después del correspon
diente sueñp, se encargarán de des
pertar a los amantes ae la cama y 
de la almohada la banda municipal 
de música y la de cometas y majo- 
rettes, que celebrarán un pasaca
lles municipal por la ciudad a par
tir de las nueve de la mañana, y a 
las cuatro de la tarde, cine para 
jubilados y pensionistas en la Casa 
Municipal de la Cultura, con obse
quio final de una merienda a los 
asistentes.

Buena acogida y mejor nivel 
artístico en la exposición 
de Tomás Morales en la Caja

Con más público que de costum
bre y la sala de exposiciones de la 
Laja de Ahorro repleta de obras, 
wnto pinturas como esculturas en 
hierro forjado, se viene celebrando 
■a muestra de la obra del escultor 
talaverano Tomás Morales, prime- 
ra de su historia artística en Tala- 
v®ra después de más de cincuenta 
anos de dedicación a este arte. Lo 
d*? 6*0 9ue sorprende a la entra
ba de la sala es la excelente coloca
ron y disposición de cada una de 
as obras, iluminadas y enclavadas 
rada una en su lugar más idóneo; 
*“e8°>. ?tra característica de esta 
«posición que sorprende igual
mente es la capacidad de convoca
toria, que ha tenido como respues
ta numeroso público en la sala, se
guramente llamadas tanto por la

®ra de las piezas de hierro for- 
'aao expuestas como por la natura-

leza talaverana de su autor. Una 
escultura de San Jorge y otra de 
San Sebastián, así como otra de la 
flagelación de Cristo, son las obras 
más logradas en la difícil composi
ción del hierro forjado, en la que 
sin duda Tomás Morales tiene bien 
demostrado ser un auténtico maes
tro. De la pintura, sin embargo, he
mos de decir que no mantiene la 
tónica de la obra en hierro, aunque 
algunos apuntes a carbón eleven la 
nota media de las pinturas expues
tas. De lo que no cabe duda es que 
la exposición lleva camino de ser 
todo un éxito y que, como ya diji
mos en la información anterior a su 
apertura, es un acto de justicia el 
que la Caja de Ahorro ha realizado 
con el artista talaverano, el mejor 
forjador del hierro: Tomás Mora
les.

Nos han contado...
... que tras lá visita que el alcal

de y el arquitecto municipal lleva
ron a cabo el viernes al barrio de 
Nuestra Señora de la Piedad, de la 
que en nuestro diario de ayer in
formábamos, entre los vecinos de 
la mencionada zona se viven horas 
felices y esperanzadas en que se 
hagan realidad todas las promesas 
que la primera autoridad local ha 
hecho. La Casa de la Cultura, con 
biblioteca, cine-club, Hogar del 
Pensionista, etc., es una aspiración 
que desde el principio ha tenido la 
Asociación de Vecinos y que ahora 
se ve próxima a conseguir. Al pare
cer, harán falta más ae diez millo
nes para llevar a cabo el proyecto, 
pero, a pesar de la cuantía, se va a 
hacer. Con ello, el barrio dejará de 
ser, al menos, el más olvidado de la 
ciudad y se elevará el nivel de ha
bitabilidad de la zona. Incluso do
tándola de un centrode salud que, 
según nos han contado, tiene ya 
dispuesto lo que será su ubicación, 
en la calle de Segurilla, el mismo 
local que habilitará la Asociación 
de Vecinos para sus reuniones. 
Ojalá todo lo prometido se cumpla, 
por bien de los vecinos de este po
puloso barrio.

... que ojalá no se vuelva a repe
tir la historia del champán con que 
el presidente del Talavera C. F. ob
sequió a los jugadores blanquiazu
les tras su victoria en Badajoz. Me
jor dicho, que por el bien del cua
dro talaverano la historia se repita 
a medias. Resulta que tras la 
brillante victoria talaverana en te
rreno pacense el presidente de la 
entidad blanquiazul obsequió a los 
jugadores con champán. A la hora 
del brindis todos quisieron que el 
«míster» dijera unas palabras, y és
te, con los pies en el suelo y la 
cabeza sobre los hombros, brindó y 
deseó que el champán no se subie
ra a la cabeza y se siguiera traba
jando como si nada hubiera pasa
do. Siete días después el Talavera 
caía derrotado en su propio campo 
y el propio presidente blanquiazul 
no se explicaba cómo de una sema
na a otra se podía cambiar tanto de 
juego. El domingo ya no había 
champán. Lo dicho, que se repita 
la historia sólo a medias; que el 
Talavera vuelva con la victoria, pe
ro sin champán, de Albacete.

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE TALAVERA DE LA REINA 

(TOLEDO)
ANUNCIO

Hasta el día 10 del presente mes de diciembre y hasta las 
trece horas se admiten proposiciones para optar a la adjudica
ción de las obras de URBANIZACION DE LA AVENIDA DE 
PIO XII (tramo entre plaza Héroes del Alcázar-calle Santa Tere
sa) en el Negociado 3.°, Servicios de la Secretaría General.

El anuncio de esta adjudicación aparece en el «Boletín Oficial 
del Estado» número 285, correspondiente al día 27 de novierh- 

: bre último.
Talavera de la Reina, 2 de diciembre de 1982.— El alcalde, 

Pablo Tallo Díaz.____________________________________

SE TRASPASA 
LOCAL COMERCIAL
situado en el centro de TOLEDO, a unos 50 metros de la 
plaza de Zocodover. Superficie total, 50 m2 en planta, 
disponiendo de sótano de 20 m2. Dotado de sistemas de 
seguridad ANTIRROBO. Ideal para oficinas de seguro, 

gestoría, despacho profesional, etc.

Precio del traspaso: 
1.000.000 de pesetas

Los interesados pueden dirigirse a

TELEFONO 22 17 17 de TOLEDO
o por escrito al

APARTADO 167 de TOLEDO
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La matanza domiciliaria, 
costumbre perdida
MADRIDEJOS.— Jesús Mora López

Hay refranes de nuestro refranero español que en esta época que 
estarnos atravesando, tan distinta y variada a la de nuestros antepasa
dos, están perdiendo vigencia. Por estas fechas hay uno que dice así: 
«Para San Andrés, mata tu res; si puede ser antes, mejor que después.» 
San Andrés ya ha pasado, y hasta ahora prácticamente no se ha 
sacrificado ningún cerdo a domicilio.

Hasta hace unos años la matanza del cerdo en las casas era una 
fiesta familiar con su rito y todo. Simbolizaba el poder tener repleta 
la despensa para todo el año. En torno al cerdo recién sacrificado se 
unía toda la familia. El día anterior las mujeres ya estaban afanosas 
pelando la cebolla para luego poder hacer la morcilla. Antes de ser de 
día ya se empezaba a calentar el agua para luego poder pelar al 
marrano. Aquí nunca se le ha quitado el pelo al fuego, como en otros 
lugares, sino con agua a una temperatura ya fija, a punto de hervir, 
pero sin llegar al punto de ebullición.

Cuando los hombres terminaban con las faenas propias de la muer
te del cerdo y le colgaban para que se pudiese orear, se podía decir que 
su misión había terminado. Las mujeres entonces empezaban a hacer 
las morcillas, preparar los embutidos, lavar el mondongo y demás. 
Mientras, los hombres organizaban sus partidas de truque, al calor de 
la lumbre de la cocina degustando los ricos somarros —carne de cerdo 
asada a la brasa—, todo ello regado con el rico vinillo de la propia 
cosecha.

Los pequeños, que ese día hasta tenían bula para faltar a las clases, 
inflaban la vejiga del cerdo, llamada aquí «zambomba», y con ella 
disputaban en las calles o en los amplios corrales un animado encuen
tro de fútbol.

Por la noche era la cena familiar prolongada con una animada fiesta 
hasta bien entrada la madrugada.

Al día siguiente se llevaba el cumplido a los familiares y amigos. Era 
un pequeño obsequio del cerdo sacrificado para que lo pudiesen 
degustar.

Todo esto ya se ha perdido. Ahora apenas se sacrifican puercos a 
domicilio; al año en la temporada, que es precisamente desde ahora 
hasta la Navidad, no llegan a doscientos los cerdos que se sacrifican 
en las casas. Y muchos de éstos se sacrifican en el matadero municipal. 
Otros años, por estas fechas, se habían sacrificado más de seiscientos 
cerdos, este año por ahora no sobrepasan los diez. Ahora no hace falta 
hacer acopio para todo el año, porque en las carnicerías se encuentran 
embutidos, morcillas y carne de cerdo durante todo el año.

— Valmojado---------------- —Castillo de Bayuela

La banda infantil, 
después de dos 
años, continúa su 
firme trayectoria
VALMOJADO.
Jesús Rodríguez García.

La Agrupación Musical de Val- 
mojado celebró la festividad de 
Santa Cecilia con una misa solem
ne y una comida de hermandad, a 
la que asistieron los alumnos 
acompañados de sus padres. El 
motivo de anticipar la fiesta es que 
algunos componentes de la banda 
cursan estudios fuera de la locali
dad y fue más pertinente adelan
tarla; no obstante, el día siguiente 
se programaron unos actos entre 
los músicos.

La banda la componen 37 alum
nos de edad escolar, que, una vez 
terminan las clases ordinarias de 
EGB, asisten durante dos horas a 
la academia para formarse musi
calmente a las órdenes del maestro 
Eugenio Rodríguez, lo que les su
pone un gran sacrificio no sola
mente a los alumnos, sino a los 
padres, que generalmente poseen 
una economía modesta y que, poco 
a poco, van garantizando la adqui
sición del instrumental.

Esta banda lleva caminando dos 
años, y entre las actuaciones lleva
das a cabo caber resaltar, entre 
otras, la inauguración del polide
portivo de Toledo, procesión del 
Corpus y Semana Santa toledana, 
una actuación en TVE, y más re
cientemente una película infantil 
titulada «La fiesta de los niños», 
realizada por el director de ciñe 
Ismael González, que dentro de 
unos días se estrenará en Madrid.

A todo esto hay que añadir las 
actuaciones en las fiestas y ferias 
locales y de pueblos aledaños como 
Polán, Garciotún, etc., y en actos 
culturales patrocinados por la De
legación de Cultura.

_ La conmemoración de Santa Ce
cilia comenzó con una diana florea
da seguida de una misa solemne, 
interpretando canciones religiosas. 
A continuación hubo un pasacalles, 
seguido de un concierto en la plaza 
del pueblo, interpretando piezas 
tan conocidas como: Churumbele- 
rías, «Gloria al pueblo», «La rosa 
del azafrán», «Pepita Creus», «Albo
rada gallega», para pasar más tarde 
a la comida de hermandad entre 
los socios de la agrupación.

Es de desear que esta banda siga 
caminado por los derroteros cultu
rales, y que los organismos oficiales 
la apoyen' como una muestra más 
de la inquietud cultural que les 
anima y que hace sentirse orgullo
so al pueblo de Valmojado.

Retrato de una tradición (y II)

Del haz de la cigüeña al neumático
CASTILLO DE BAYUELA. José Mayoral Agüero

En todo retrato, por nítido que éste sea, coexisten la luz y la sombra. 
Los personajes, los objetos ocultan tras su imagen una parte esencial 
de la realidad. Cualquiera podría presentar fácilmente dos retratos a 
simple vista idénticos y que, sin embargo, oculten en la sombra realida
des completamente diferentes. No basta, por tanto, con un retrato. No 
basta con usar el verbo en pasado. Es necesario bucear en la sombra.

Estas mismas páginas recogían 
ayer el breve retrato de una tradi
ción bayolera en torno a la festivi
dad de san Andrés. Quiero, hoy, 
bucear en las sombras de ese retra
to. Pretendo, fuera de cualquier ri
gurosidad exhaustiva, analizar al
gunos cambios acaecidos en la tra
dición con el devenir de la misma 
durante los últimos quince o veinte 
años.

No hace más de quince días, la 
luminaria se confeccionaba prefe
rentemente con haces de tomillos, 
arbustos que crecen agradecida
mente por los campos de Bayuela. 
Hasta un barrio bayolero lleva su 
nombre: Los TomiUares. Además 
de los tomillos, se echaban a la 
lumbre todo tipo de aperos: sero
nes agujereados, cestas rotas, al- 
bardas viejas, trillos destartalados, 
etc.

De todos los componentes de la 
luminaria, el que mas se identifica
ba con ella es el tomillo. Hay una 
frase, producto de un tropo meta
fórico que está íntimamente ligada 
a esta tradición: «Traer el haz de la 
cigüeña». Cuando, por ejemplo, un 
grupo de muchachos, al terminar

— valacadas------- --------------------------------------------------------------------------------- .

Próximamente se constituirá la nueva 
academia especial de música

VILLACAÑAS. (Servicio especial.)
Hace anos días tuvo logar en esta localidad una reunión de todos los 

amantes y conocedores de la música, ya que viajaron desde Madrid 
varios músicos del Conservatorio de Madrid para tratar de poner en 
funcionamiento una academia especial municipal de música. En dicha 
ocasión, que fue promovida a través del Ayuntamiento, se trataron los 
temas para ponerla en funcionamiento cuanto antes —se espera que 
para enero comience a funcionar—, así como las bases y perspectivas 
de cajú al futuro.
Para conocer más detalles sobre 

el tema, YA de Toledo se puso en 
contacto con el director de la ban
da municipal de Villacañas, Grati- 
niano Martínez, que se va a encar
gar de dirigir esta futura academia 
especial, quien muy amablemente 
nos indicó que «lo que pretende es 
abrir una academia especial de 
música para toda la zona, que sirva

Mora____________________________ ______

Diversos actos conmemorarán 
el día de la Constitución

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
El próximo día 6 se cumple el cuarto aniversario de la aprobación 

de la Constitución española. La población de Mora se dispone a conme
morar dicha fecha y serán diversos los actos que tendrán lugar con tal 
motivo.

Hemos conversado al respecto 
con la primera autoridad local, Va
lentín Bravo Martín, que nos ha 
manifestado: «Efectivamente, va
mos a conmemorar el día de la 
Constitución española en Mora. 
En primer lugar, vamos a publicar 
un bando de la Alcaldía invitando 
a la población que ese día, en sus 
balcones y ventanas, ponga colga
duras con la bandera nacional para 
que de una forma popular se vea 
que el pueblo también participa en 
la celebración de este día. En la 
plaza se instalará un equipo de me- 
gafonía, que durante todo el día 
estará ofreciendo buena música, 
intercalándose la lectura de diver
sos artículos de nuestra Constitu
ción. Como acto cumbre, a las seis 
de la tarde, en un restaurante de 
esta población, tendremos una cita 
con todos los estamentos: repre
sentantes de la cultura, la socie
dad, la Policía, fuerzas de la segu
ridad del Estado, representadas en 
la Guardia Civil, la justicia, sani
dad, etc., para juntos unirnos en 
este día y tomar un vino español, 
con el simple motivo de demostrar, 
una vez por todas, que nuestra 
Constitución defiende los mismos 
derechos y los mismos deberes pa
ra todos los españoles. Y, efectiva
mente, uno de los deberes es el 
convivir y respetarnos, y por eso 

la escuela, salían con sus azadones 
y zuelillas (de azuela; la de desbas
tar la madera se conoce familiar
mente como l(a)zuelamano) a 
arrancar tomillos para la lumina
ria, si había alguno torpe y su haz 
era más bien pequeño, se decía que 
llevaba el haz de la cigüeña.. Tam
bién se denominaba así a los haces 
que se preparaban, acordes con sus 
fuerzas, para los niños que en oca
siones acompañaban a la expedi
ción.

A mediados de siglo, la incipien
te revolución industrial trae consi
go rápidamente la transfiguración 
del mundo. Estos cambios que a 
marchas forzadas trae consigo la 
revolución industrial repercutirán 
claramente en Bayuela, sobre todo 
a partir del inicio de la década de 
los 70. Los viejos carros de madera 
se trasforman en carros de chapa 
con neumáticos. Aparece el tractor 
y la máquina cosechadora; el cam
po se,abandona, poco a poco: resul
ta más rentable traer el grano y la 
paja en enormes camiones desde 
las grandes y mecanizadas explota
ciones agrícolas que se han ido 
creando. La nueva cocina de gas 

para toda la comarca, para que 
aquellos jóvenes que tengan activi
dades y sentido musical puedan 
llegar al Conservatorio de Madrid 
y desarrollar su vocación. Por esta 
razón se trasladaron hasta Villaca
ñas —agregó el señor Martínez— 
tres profesores del Real Conserva
torio, que son los que se van a en
cargar de impartir las clases». 

tendremos esta cita, que puede ser 
un ejemplo vivo de esta conviven
cia entre todas las ideologías políti
cas y todos los pensamientos y ni
veles sociales.»

«Y este año, yo creo —agregó el 
señor Bravo Martín— que debe
mos tener algo especial, como lo es 
un acto de este tipo, puesto que 
tenemos una reciente investidura 
de un presidente del Gobierno, Fé- 
lipe González, que ha sido elegido 
democráticamente por la inmensa 
mayoría de los españoles. Que yo 
entiendo que si de verdad, como él 
ha dicho, gobierna para todos los 
que le votaron y los que no le vota
ron, si cumple esa palabra, creo 
que puede hacer una gran labor, 
naturalmente si todos los españo
les colaboramos en la tarea tan di
fícil y tan necesaria para España 
como es salir del bache en que nos 
encontramos.

Para finalizar manifestó que 
«con respecto a lo que se dice del 
día de la Constitución, yo digo que 
el día de la Constitución no es el 
día 6, lo es también el día 7, el día 
8 y todos los días del año, porque 
desde que nos levantamos, todos y 
cada uno de nosotros tenemos que 
saber cómo es nuestra Constitu
ción, tenemos que mentalizarnos 
que no se la sirve engalanándonos 
y festejándola un día».

borra de las casas la presencia vi
vaz de la antigua lumbre de leña. 
Muchas personas del campo bus
can trabajo en las nuevas fábricas 
de las grandes ciudades. Los ape
ros de la labranza van cayendo en 
desuso hasta convertirse con el 
tiempo en meras antigüedades.

Todas estas trasformaciones 
precipitarán la desaparición del to
millo como componente primordial 
de la luminaria. Su presencia en 
ella comienza a ser meramente tes
timonial. Los aperos de la labranza 
dejarán de ser también pasto del 
fuego. La leña, el cartón y los neu
máticos gastados, en especial estos 
últimos, serán, a partir de enton
ces, los auténticos líderes cremati- 
vos de la hoguera.

Se puede aseverar, sin ningún 
tipo de duda, oue en la actualidad 
se está gestando un hecho impor
tante: la presencia activa de la mu
jer. Anteriormente, en la tradición, 
la mujer tenía una presencia estáti
ca, alrededor del fuego o recogien
do las ascuas para el brasero. Aho
ra, como en uno más de los 
aspectos de la vida, su presencia es 
cada vez más notable y activa.

No quiero terminar sin decir, 
por obvio que parezca, lo mucho 
que resta aún por investigar en 
tantas cosas. Y las tradiciones no 
son una excepción, siendo, además, 
mucho más difícil cada día que pa
sa desentrañar el misterio que es
conden en su remota memoria.

El plan que se va a emplear en la 
futura Academia se va a basar en 
las últimas técnicas modernas in
ternacionales para la práctica de 
cada instrumento, «lo cual va a dar 
un verdadero rigor y una auténtica 
formación —dentro de los cánones 
clásicos— a aquéllas que ingresen», 
subrayó el responsable de la futura 
Academia.

Esperemos que las esperanzas, 
tan fundadas, de que el proyecto 
salga adelante, se haga realidad. 
Por lo menos, no se puede negar 
que los medios para hacer posible 
esta acertadísima idea están pues
tos. Idea que confiamos triunfe y 
cale honde entre la propia Villaca
ñas y las localidades de la comarca.

r Noticiarlo toted^
■ CONMEMORACION DE J * 
DEFENSA DE LA INMACUl* ¡ DA POR EL AYUNTAME^ 
TOLEDANO— El
martes, a las 18,30 horas ten 
dra lugar en el Real Monasterio 
de San Juan de loa Reye8 u 
celebración de una función reli : 
giosa a la que asistirán, baio 
mazas, la Corporación munici 
pal, en conmemoración del iu 
ramento y voto que en el 
1617, reinando Felipe IR ° 
siendo corregidor de la ciudad 
Gregorio López Madera, hiciera 
el Ayuntamiento de Toledo de 
defender la Inmaculada Con 
cepción de la Virgen de María

■ SANTA CRUZ DE RETA 
MAR: MODIFICADOS LOS FX 
TATUTOS DEL SOSTENL 
MIENTO DE SECRETARIO 
CON QUISMONDO.— Los 
ayuntamientos de Santa Cruz 
de Retamar y de Quismondo en 
sesiones plenarias, respectiva
mente, aprobaron la modifica
ción de los estatutos de la agru
pación forzosa para el sosteni
miento de secretario común 
que atiende ambas localidades’ 
consistente en la supresión del 
artículo 11 y la nueva redacción 
de los artículos 12 y 14.

En el artículo 12 se establece 
una preferencia en el despacho 
de los asuntos de ayuntamien
tos, a favor del de Santa Cruz 
de Retamar, toda vez que su 
aportación al fondo de pago de 
haberes del secretario es supe
rior al de Quismondo. Mientras 
que el 14 dice que a la dotación 
de dichos haberes contribuirán 
ambos municipios en propor
ción al presupuesto anual de 
cada uno de ellos.

Durante quince días se expo
ne al público para que pueda 
informarse y formular las recla
maciones que estime oportu
nas, aquel que se sienta perju
dicado por cualquier causa.

■ TOTANES: SUBASTA DE 
LOS PASTOS DE UN PRA
DO.— En acuerdo adoptado 
por la Corporación municipal 
se ha propuesto una subasta 
para el aprovechamiento de los 
pastos del denominado «Prado 
Primero», que se encuentra sin 
cercar. El prado natural cuenta 
con una extensión de dos hectá
reas; la duración del aprovecha
miento será desde la fecha de 
adjudicación definitiva hasta el 
día de San Miguel del próximo 
año, siendo el tipo de remate de 
quince mil pesetas, pudiendo 
ser mejorado.

Por el plazo de veinte días se 
admitirán las proposiciones por 
escrito para optar a dicho su
basta con arreglo al pliego de 
condiciones que obran en la se
cretaría. Los que deseen optar 
presentarán las plicas en sobre 
cerrado con el resguardo de ha
ber depositado la fianza provi
sional exigida.

■ LA MATA: APROBADO EL 
PRESUPUESTO ORDINARIO 
DEL AÑO ACTUAL.— Ha que
dado aprobado por acuerdo del 
Ayuntamiento el presupuesto 
ordiríario para 1982, en cumpli
miento de lo dispuesto legal
mente. Durante quince días 
quedará expuesto en la secreta
ría, al objeto de posibles recla
maciones, que de no producirse 
tales adquiriría firmeza legal.

Los gastos del presupuesto 
ordinario ascienden a 7.777.184 
pesetas, siendo las remunera
ciones de personal —casi cinco 
millones— y la compra de bie
nes corrientes y servicios —dos 
millones trescientas quince mil 
pesetas— los capítulos más in
portantes. Por su parte, los ca
pítulos más destacados de los 
ingresos se refieren a las trans
ferencias corrientes, con tres 
millones doscientas mil pesetas 
y casi los dos millones y medio 
de las tasas y otros ingresos.
■ OROPESA: AMPLIADA EN 
200 LINEAS LA CENTRAL TE
LEFONICA.— Dentro de las 
actividades que viene desarro
llando la Compañía Telefónica, 
hace escasas fechas se ha am
pliado la central telefónica au
tomática de esta localidad con 
doscientas líneas más, lo que en 
la actualidad supone contar con 
900 abonados y tener una capa
cidad suficiente para atender 
las nuevas peticiones que se 
puedan dar. El importe ae esta 
obra ha constituido la cantidad 
de treinta millones de pesetas.
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Toledo, hoy

. (Calle Puerta 
Llana, 14.) - - Oleos de Fany. Labo
rables', de 10 a 14 y de Ifi a 20 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)- Oleos de Jule y Toledo 
(1960-19H2). Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a -1 h°ras. Festivos, de 12 a 
14 horas. Lunes, cerrado.
• parador Nacional Conde de Orgaz. 
Oleos de Delgado Espinosa. Visitas, 
de 17 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.) — Oleos 
je pilar Osset. Laborables, de 18 a 
21 horas.
• Caja Rural Provincial. (Calle Alfé
rez Provisional, 3.) Pintura y es
cultura del grupo de cultura de la 
empresa Sania Bárbara. Labora
bles, de 18 a 20,30 horas.

PARA el lunes
a LAS 19.10:
• Caja de Ahorro Provincial de Tole

.___________—Toledo, ayer
5 de diciembre de 1634: Una figura 

histórica en Talavera.

Me refiero a Margarita de Aus
tria, duquesa de Mantua, que al 
quedar viuda fue llamada a Madrid 
por Felipe IV para ser virreina de 
Portugal.

Era hija de Carlos Filiberto de 
Saboya y de la infanta Catalina de 
Austria, hija de Felipe II y de Isabel 
de Valois.

Doña Margarita visitó detenida
mente en Madrid a las princesas 
que habían renunciado al mundo y 
eran monjas de las descalzas reales; 
el 30 de noviembre salió para Tala-

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talayera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31,1." (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

do. (('alie 'Talavera, s/n.)— Concier
to de violín y piano a cargo de Víc
tor Martín y Miguel Zanetti.

EXPOSICIONES
• Galería Selección, (('alie Puerta 
Llana, 14.) — Oleos de Fany. Labo
rables, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Oleos de Jule y 'Toledo 
(1960-1982). Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Festivos, de 12 a 
14 horas. Lunes, cerrado.
• Parador Nacional Conde de Orgaz. 
Oleos de Delgado Espinosa. Visitas, 
de 17 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.)... Oleos
de Pilar Osset. Laborables, de 18 a 
21 horas.
•Caja Rural Provincial. (Calle Alfé
rez Provisional, 3.) Pintura y es
cultura del grupo de cultura de la 
empresa Santa Bárbara. Labora
bles. de 18 a 20.30 horas.

vera, acompañada por el conde-du
que de Olivares, hasta Móstoles.

Llegó a Talavera en la tarde del 
1 de diciembre, permaneciendo has
ta el atardecer del día 5 en Talavera.

En carta que envió desde dicha 
ciudad a Felipe IV comenta la sun
tuosidad de la ermita de Nuestra 
Señora del Prado y la belleza de la 
cerámica talaverana.

Clemente FALENCIA

____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura máxima: 11 grados 

a las 15 horas.
Temperatura mínima: —0,8 gra

dos a las 9,15 horas.
Temperatura a las 13 horas: 7,5 

grados.
Presión atmosférica del aire a las 

trece horas: 731,3 milímetros.
Humedad relativa del aire a las 

13 horas: 72 por 100.
Ayer el cielo estuvo despejado o 

casi despejado; el viento fue flojo de 
componente Este. Hubo neblina por 
la mañana y posteriormente calima.

DATOS ASTRONOMICOS PARA 
HOY

El Sol sale a las 8,22 horas; se 
pone a las 17,50. Duración del cre
púsculo: 30 minutos. La Luna sale a 
las 22,35 horas; se pone a las 12,42 
horas. Fase lunar: Luna llena.

------- Cartelera
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. 'Teléfono 212442.) — 
A las 4,30: «El abismo de las Berren
das». 'Tolerada. A las 6,30, 8,30 y 
10,30: «Gorilas a todo ritmo». Mayo
res 16 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. 'Teléfono 221623.)— A las 5,15, 
7,45 y 10,15: «La cosa» (El enigma de 
otro mundo). Mayores 16 años.

Teatro De Rojas.) (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.)— A las 5,30, 8 
y 10,15: «... de camisa vieja a cha
queta nueva». Mayores 14 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
'Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
«Van Nuys Boulevard» (Los jóvenes 
y sus locos cacharros). Mayores 18 
años.

Cine Club Infantil Santa Bárbara. 
(Iglesia, 6.) «El hombre puma».

PARA EL LUNES
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. 'Teléfono 212442.) — 
A las 6,30 y 9: «El campo de cebo
llas». Mayores de 16 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 6,15, 
8,15 y 10,15: «La cosa» (El enigma de 
otro mundo). Mayores 16 años.

Teatro De Rojas. (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970.)— A las 6,15, 
8,15 y 10,15: «... de camisa vieja a 
chaqueta nueva». Mayores 14 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— Cerrado.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

------ Farmacias
TOLEDO

Marina Kress Voltz.— Calle Bri- 
ve. 4 (hasta las diez).

Isabel Martín Mayoral.— Santo 
'Tomé, 14 (toda la noche).
TALAVERA

María Isabel González Menén- 
dez.— Carlos García Verdugo, s/n 
(toda la noche).

Eduardo Zaragoza García (far
macia Zaragoza).— Cerería, 26 (to
da la noche).

PARA EL LUNES
TOLEDO

Miguel Jiménez Jitneno.— Car
denal Lorenzana. 4 (hasta las diez).

María Elena Castro Sierra.— Ca
lle Barcelona, s/n (toda la noche). 
TALAVERA

Francisco Martín Parra.— Barrio 
Nuevo, 2.

—Nacimientos____
Nacimientos: Sandra, hija de Jo

sé Borrell y Reyes Calderón; Obdu
lia, hija de Jerónimo Cortés y Tere
sa Vega; Javier, hijo de José Anto
nio Aguilar y María del Carmen Gu
tiérrez; Iván, hijo de Antonio Alonso 
y María Cruz Calderón; Gloria, hija 
de Fausto Guerra y María Cristina 
Alcobendas; Ana María, hija de 
Prudencio Fernández y Juliana Fer
nández; María Cristina, hija de An
drés Guadamillas y María de las 
Mercedes Rico.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37 
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.
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Radio 80
PROGRAMA LOCAL

10. Zocodover. Nuestra Plaza 
Mayor.

15. Tarde de fiesta.
21. Especial toledo deportivo.

PARA EL LUNES
RADIO 80
PROGRAMA LOCAL

6. Para empezar.
7. Despertador.
12,30. El Bargueño.
13,30. Especial noticias-deporti

vo.
15. Patio musical. Tertulia de so

bremesa.
21. Todo es radio.

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30.

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30, 18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, ‘ 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

—Cupón pro ciegos—.
Número premiado ayer:

925
______________^^^^^deportes —

Quique y Ayúcar, por zonas, vigilarán al «cerebro» Rubio

El Talavera, a repetir 
lo de Badajoz en Albacete

Tras su derrota del domingo pasado en El Prado ante el Poblen- 
se, el Talavera viaja hoy a Albacete con la pretensión de demostrar, 
al menos, dos cosas: que su triunfo en Badajoz no fue un accidente 
provocado por la niebla que sumía en tinieblas al campo del Vivero, 
y que su mal partido ante el conjunto mallorquín hace una semana 
no fue sino producto de un mal día, ya completamente superado. 
Eso, al menos, es lo que quieren los integrantes de la plantilla 
blaquiazul, con su entrenador Carlos Martínez al frente, si bien son 
todos ellos conscientes de que la empresa no es nada fácil y que el 
rival de esta tarde es uno de los conjuntos mejores del grupo, que 
ya la pasada temporda demostró ante el Talavera su poderío y que, 
por si ello no fuera suficiente, se han reforzado para esta campaña 
con jugadores de calidad tan reconocida como el propio Fulate, que, 
junto a Rubio, son las grandes figuras de este Albacete, que marcha 
segundo en la clasificación y que ha conseguido nada menos que 
dieciocho goles a favor y tan sólo ocho en contra.

«En realidad hay bastante di
ferencia, a priori, entre el Albace
te y el Talavera —señaló Carlos 
Martínez a YA de Toledo—, pero 
nosotros lo que vamos a tratar es 
de que esta posible diferencia sea 
mínima en el campo, para lo que 
trataremos de marcar muy de 
cerca tanto a Rubio como a las 
demás figuras de este Albacete 
que es, sin duda, uno de los mejo
res equipos de la Segunda B.» No 
Quiere recordar Carlos Martínez 
el último partido de la tempora
da pasada, con la goleada del Al
bacete al Talavera, aunque es 
consciente de que, como en aque- 
**a ocasión, los blanquiazules se 
van a encontrar frente con un 
conjunto enrachado, que tan sólo 
na perdido dos partidos de los 
tres disputados hasta la fecha, y 
Que ha causado buena impresión 
Por todos los campos que ha pa
sado. ¿Los hombres a vigilar más 
estrechamente? Según el «míster» 
blanquiazul no sólo le preocupa 
n m °’ 8‘no tembién Morata, Vi- 
Halba, Eulate... «Necesitaría cin
co perros de presa”, pero, efecti
vamente, pienso que si cogemos 
bien a Rubio, el resto del equipo 
se tiene que resentir», señalaba el

«míster» blanquiazul a nuestro 
diario. Parece seguro que será 
Quique quien se encargue de su 
vigilancia, aunque también pu
diera ser que Ayúcar tornara su 
mareaje cuando el albaceteflo 
juegue por atrás, como en él es 
habitual.

Y es que el recuerdo que tie
nen los blanquiazules de Rubio 

Prudente confianza
en el Albacete

ALBACETE, 4. (Servicio especial para YA de Toledo, por Sánchez 
de la Rosa.)— El Albacete se dispone a recibir al Talavera en un clima 
de prudente confianza tras una semana que se dedicó prácticamente 
a recuperar a los hombres tocados en el último partido liguero, sobre 
todo al delantero Eulate, cuyo estado presentaba mayor preocupación, 
hasta el punto de que el jugador estuvo fuera de los entrenamientos. 
La preparación, a causa de las fuertes heladas que soporta el césped 
del estadio municipal, hubo de trasladarse de escenario al campo de 
la Federación, donde el preparador Nacho Vergara trabajó con sus 
hombres, incluso con aquellos que tenían un grado de lesión preocu
pante.

Superados los problemas de Eulate, como se espera, y cuya alinea
ción entonces está prevista, el conjunto blanco no sufrirá cambios con 
respecto a la última jornada. Jugarán, por tanto, Villalba I, Gómez, 
Leo, Martí, Morata, Villalba II, Manolo Villalba, Hernán, Eulate, 
Rubio v Castañeras.

no puede estar más próximo ni 
puede ser mejor como jugador ni 
peor para el Talavera, pues él fue 
quien apuntilló al Talavera en el 
partido último de la pasada tem
porada. Y, hablando de recuer
dos, Carlos Martínez también re
cuerda que en la jornada trece de 
la pasada temporada, el Talavera 
iba con doce puntos, tan sólo uno 
más que ahora, y que, por lo tan
to, la situación no es tan delicada 
como por parte de ciertos secto
res se quiere hacer ver. «Hay que 
hacer memoria —recomienda 
Carlos— y recordar aquello. He
mos de tener en cuenta, además, 
que nosotros tenemos el mismo 
equipo de entonces, que se hizo 
para ser campeones de Tercera y 
que lo pasamos mal. Ahora, en 
esta categoría, nuestra situación 
normal es estar sin positivos ni 
negativoe en la tabla, y para ello 
vamos a tratar de puntuar en Al
bacete. _

Pedro A. ROSADO

Sin novedades, el Toledo 
viaja a San Cristóbal

A las once y media el Toledo tiene que jugar en San Cristóbal de los 
Angeles un partido importante. En el ultimo desplazamiento, el equipo 
que dirige Lorenzo Martín hizo un buen juego, aunque el Miguelturreño 
se llevó los dos puntos.

Tras dos partidos en casa seguidos, el Toledo ha conseguido sus dos 
primeros puntos en propio feudo desde hacía muchas jornadas. Así que 
el equipo está a tope de moral y no hay variaciones previstas: el equipo 
que saltará al campo madrileño es el mismo que lo hizo en el municipal 
la semana pasada. Se pensaba recuperar a Rafael Pagés, pero su lesión 
le deja todavía apartado de la lista. El Toledo no puede venirse de vacío 
de San Cristóbal.

Luis de Carlos presidirá la cena 
de aniversario de la peña 
talaverana del Real Madrid

Luis de Carlos, presidente del 
Real Marid CF, visitará el próximo 
martes Talavera, en donde, junto 
con otros jugadores y ex jugadores 
de la plantilla madridista del pri
mer equipo asistirá a una cena, con 
la que la peña madridista de nues
tra ciudad celebra su quince ani
versario. Quince años ahora se 
cumplen en los que un puñado de 
aficionados talaveranos seguidores 
del Real Madrid han formado una 
piña en tomo al equipo blanco,

Juega en el Torrijos 
Industrial

Fide, de prueba 
en el Atlético 
de Madrid

La buena marcha del equipo ju
venil de Torrijos, el Torrijos In
dustrial, ha tenido ecos en las esfe
ras del Club Atlético de Madrid. 
En concreto, la entidad colchonera 
ha puesto sus ojos sobre el golea
dor torrijeño Fidel Fernández, co
nocido futbolísticamente con el 
nombre de Fide. El muchacho tie
ne quince años y suficientes cuali
dades como para pasar la prueba. 

conjunto que ahora será respalda
do con la visita del presidente del 
club blanco y la presencia de éste 
en la cena aniversario.-Será el pró
ximo martes y tienen prevista su 
asistencia a la misma-los ex juga
dores Benito y Amancio, además 
de la posibilidad de' que también 
estén presentes otros jugadores '

Peña quinielÉstica 
Gol

No hubo suerte la semana 
pasada y los dos fijos falla
ron, teniéndose que confor
mar los peñistas con única
mente 12 resultados acerta
dos. En esta ocasión los pro
nósticos son los siguientes:

Grupo A: números 7,11 y 
14*  = X, 2 máximo.

Grupo B: Números 8,10 y 
12 = X, pero no los tres.

Grupo C: Números 2,5 y 
9 = X, pero no los tres.

Grupo D: Números 3,6 y 
13 = 1, X, 2.

Grupo E: Números 
1,4 = 1,X.
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Hoy, a las cuatro, recibe al Socuéllamos

Vuelve el Santa Bárbara a las dos puntas
Santa Olalla- 
Quismondo, por 
todo lo alto

El centro del campo del Santa Bárbara es 
lo que más preocupa al entrenador Gargolla, 
escamado ya tras otro partido de bajo rendi
miento. Los jugadores tienen mucha clase, 
pero no son luchadores, no marcan. En los 
entrenamientos del martes y jueves, Gargolla 
ha dejado que Briones y Valentín no jugaran 
el partidillo hasta la segunda parte, para co
ger fondo.

Esta semana, los técnicos del equipo tole
dano han estado haciendo pruebas y contras
tando esquemas de juego, por lo que hoy se va 
a notar un trastoque en las líneas. Ya decía
mos ayer que Ocafia estuvo jugando en el 
centro del campo. Hoy hará lo mismo, su
pliendo a Vicente cuando el lateral suba al 
ataque.

Otra novedad: ya dijimos también que Ri
cas reaparecía; será la incorporación de Va
lentín como media punta ante el duro y pe
león equipo de Socuéllamos, que sorprendió a 
Las Pedroñeras a domicilio. Por eso, casi con 
seguridad, aunque Gargolla tenía que confir
marlo hoy mismo, el Santa Bárbara jugará 
con dos puntas fijas. «Al principio de tempo
rada jugamos 4-4-2 en casa y fue cuando con
seguíamos mejores resultados», nos ha dicho 
Gargolla, que piensa recuperar esa táctica.

Contando con que el experimento se lleve 
finalmente a cabo, la alineación del Santa 
Bárbara podría ser: Ramón, Vicente, Arturo, 
César, Parra, Ocaña, Miguel Angel, Briones, 
Valentín, Ceju y Ricas. Este último ocuparía 
el eje del ataque. En el banquillo se sentarían 
Tante, Servilio, Juli y Guti.

Colonia Moscardó-Asland
Aunque el entrenador del equipo toledano, 

Alfonso García Gambín, nos repite que su 
equipo no está en horas bajas, sino que sim
plemente se hizo un mal partido el pasado 
domingo, porque ningún equipo juega siem
pre bien, lo cierto es que las cifras cantan 
para señalar que en los últimos partidos ha 
faltado ese juego de conjunto que durante la 
presente temporada ha hecho salir a la afición 
de Villaluenga los domingos por la tarde al 
campo de fútbol.

Para el desplazamiento de hoy, los efecti
vos del equipo andan un poco disminuidos, 
aunque hay que contar con la reaparición de 
Román, un jugador básico en el centro del 
campo. Por contra, Castro, Plaza y Andrés 
son dudas hasta última hora, pues ninguno de 

los tres ha entrenado prácticamente durante 
la semana y se hace difícil saber si estarán en 
condiciones de alinearse. El problema de las 
lesiones, digámoslo también para descargo de 
los responsables técnicos del Asland, se está 
haciendo notar desde hace bastantes jorna
das.

Yepes-Mora
A las cuatro de la tarde dará comienzo este 

otro partido de rivalidad provincial, en el que 
se enfrentarán dos equipos separados enor
memente en la tabla. Antonio Ramírez, entre
nador moracho, no las tiene todas consigo, 
aun partiendo como favorito. «El Yepes está 
jugando mejor y consiguiendo resultados bue
nos cuando se enfrenta a equipos de más 
categoría. Además, al jugar en su casa y te
niendo una plantilla de muchachos del pue
blo, luchan incansablemente al ataque. Plan
tearemos un contraataque, que es el esquema 
que mejor le viene a nuestro equipo.» Los 
morachos tienen una gran ilusión por los dos 
puntos después del traspié frente al Sonseca. 
Por otra parte, el conjunto de Ramírez tiene 
una ventaja: las lesiones no han aparecido y el 
equipo está intacto desde el principio de la 
Liga.

Por el Mora jugarán Maeso, Juan, Cesar, 
Chico, Soto, Arroyo, Juan Francisco, Garoz, 
Jiménez, Tequila y Paquito.

Mota del Cuervo-Villacañas
Partido difícil, otro más, para el Villacañas 

esta tarde. Sin embargo, se confía en sacar los 
puntos, gracias a los refuerzos del club tole
dano, que no van a parar de producirse por el 
momento. Ya han fichado —el viernes se lle
gó al acuerdo— dos jugadores: Giro, proce
dente del Pinto, y Aguilar, extremo derecha 
del Atlético Madrileño de Tercera División. 
La directiva, ante la presión del público y con 
la intención de aprovechar la facilidad que 
esta temporada hay para ascender, ya que 
subirán de categoría los siete primeros clasifi
cados de cada grupo, se ha decidido por hacer 
un esfuerzo económico. Para la próxima se
mana se podría concretar el fichaje de un 
jugador de Segunda B, actualmente en un 
equipo madrileño.

Esto podría repercutir negativamente en 
cuanto a la cohesión y camaradería del con
junto, como nos reconoce el propio entrena

dor, Juan Medina, «pero el aspecto positivo 
pesará más».

La alineación toledana en la población con
quense será la siguiente: García, Vicente, 
Chulé, Cruza, Chachi, Pablo, Alfonso o Giro, 
Paco, Julio, Pacheco o Giro y Aguilar. Kubala 
tiene dos partidos de suspensión y Gerardo 
sufre una lesión.

Boetticher-Fuensalida
Otro equipo que no está convenciendo de

masiado en los últimos encuentros, aun ga
nando, es el Fuensalida de José Luis Mance
bo, que sigue arriba en la tabla clasificatoria. 
Para el encuentro de hoy, José Luis Mancebo 
tiene tantas dudas como la semana pasada. 
La culpa, las lesiones; Serrano y Pedro han 
sido convocados, pero el primero anda franca
mente fastidiado por una contractura. En el 
caso de que estuviera en buenas condiciones, 
el once inicial del Fuensalida sería éste: Corti
jo, Maya, Juanjo, Bartolo, Ortega, José Luis, 
Enrique, Del Pino, Eduardo, Toñín y Serra
no. En la reserva estarían Pedro, Pepe, José 
y el portero Jesús.

Sonseca-Ocaña
Uno de los dos derbies de la jornada se 

presenta con claro color local: el empate del 
domingo pasado obtenido por los sonsecanos 
en Mora no deja lugar a dudas sobre quién es 
el favorito. Sin embargo, el Ocaña tuvo un 
buen resultado —su primera victoria— hace 
una semana, presentándose hoy con tres 
hombres fundamentales del equipo recupera
dos: Epi e Ino, que han cumplido sus corres
pondientes sanciones, y Alfonso, libre de las 
obligaciones militares.

Por el Sonseca se alinearán: Martín, 
Ochoa, Flores. José Luis, Jorge, Miguel, Javi, 
Pedro o Jesús, Teófilo, Vázquez y Manuel. 
Vázquez jugará su primer encuentro con el 
Sonseca, sin haber entrenado ni una vez con 
Carlos Barroso. Sin embargo, las referencias 
son tan buenas que el míster no duda de que 
será un buen empuje para el equipo.

La alineación del Ocaña no está muy clara, 
según nos confesaba Narciso Díaz Suárez. Pe
ro lo que sí es seguro es que el equipo subirá 
muchos enteros con la incorporación de los 
tres hombres que reaparecen.

Por primera vez en lo que lleva 
mos de competición podrá, si loó 
árbitros han cambiado su postura*  
celebrarse una jornada completa’ 
toda vez que el descanso del nS 
corresponde al retirado Rayo Esea- 
lonilla. Los encuentro, uno a uno' 
son los siguientes: SANTA OLa’ 
LLA-QUISMONDO: Sin ningún gé' 
ñero de dudas tenemos el encuen
tro de la jornada, que es, además" 
de la máxima rivalidad por la prj 
ximidad geográfica. Primero y ae. 
gundo clasificados e igualados a 
positivos, tratarán de decantar el 
triunfo de su parte. Nosotros no 
nos aventuramos a emitir un pro. 
nóstico, pero procuraremos estar 
allí para contar a nuestros lectores 
lo que suceda en el Buenavista.

VELADA-PAZ: En mal momen
to le llegan a los de Gonzalo los 
discípulos de Merchán. Lo lógico 
el empate. X. '

ALMOROX-MEJORADA: Sin 
levantar cabeza marchan en el 
Campeonato los de Perico, y no 
parece que su desplazamiento a Al
morox vaya a solucionar su situa
ción. 1.

CADALSO-CALERA: Otro cho
que interesante el que madrileños 
y caleranos deben disputar. El fac
tor campo debe decidir. 1-X.

CHAPINERIA-BARGAS: En 
Madrid se daba por sentado que 
los señores de negro habían levan
tado el veto para dirigir a los loca
les; si así ocurriera, las tablas po
drían ser el resultado final. X.

NOVES-ALBERCHE: Aquí, la 
representación colegial sigue en 
sus trece y el Novés no recibirá 
colegiado.

PORTILLO-VALMOJADO: In
teresante duelo entre el quinto y 
sexto clasificado. Los puntos, no 
sin apuros, deben quedar en casa. 1 
(X).

ALDEA-SANTA MARIA: Des
plazamiento propicio para que los 
de Miguen aumenten su cuenta de 
positivos. X-2.

I. RODRIGUEZ

__ Balonmano_________

Los encuentros 
permitirán 
conocer 
a los favoritos

JORNADA II
PRIMERA CATEGORIA 

MASCULINA
Grupo A

FAT-Infantes (23-12), jugado el 
miércoles.

T. Cepeda-U. D. Torrijeña, 12 
horas, Talavera.

A. Alcázar-Cercos de Esquivias, 
10,45 horas. Toledo.

Grupo B
Asland-Villacañas, 12 horas, Vi- 

llaluenga.
Ocaña-S. Solís, 12 horas, Ocaña.
Yuncos-Marathón, 12 horas, 

Yuncos.

LIGA JUVENIL MASCULINA
FAT-Infantes (ya celebrado).
INEI-Unión D. Torrijeña, 12 ho

ras, Toledo.
A. Alcázar-Cercos de Esquivias, 

9,30, Toledo.
_ Una nueva jornada de liga sé

nior masculina y juvenil de ambos 
sexos. En el grupo A, el interés 
estará en el Alcázar-Cercos de Es
quivias, dos equipos que vencieron 
la pasada jomada y que limitará 
las posibiliddes de los de Esqui
vias.

Los encuentros del grupo B per-, 
mitirán ver las posibilidades de 
dos equipos ya vencedores en la 
jomada anterior como fueron el 
Seguros Solís y el D. Marathón, 
que a priori parecen los más fuer
tes.

En la liga juvenil masculina des
taca el INEÍ-U. D. Torrijeña, dos 
equipos fuertes la temporada pasa
da y que clasificará quién será el 
aspirante al título junto con el An
gel del Alcázar, aunque también 
tendrá mucho interés el partido 
Angel del Alcázar-Cercos de Esqui
vias, dos equipos también con bas
tante categoría, particularmente el 
primero.

Fútbol Sala Talavera

Politécnico venció al I Reunidas (7-5) 
y continúa imbatido

La Paloma empató con Cazalegas, y la Peña venció sin apuros
¡Qué partido! Emoción, bnen juego, oportunidades por ambas partes, 

ritmo trepidante durante los cincuenta minutos, diversas alternativas 
en el marcador y, al final, victoria del Instituto Politécnico sobre el 
Industrias Reunidas, apretado 7 a 5, que significa que los sempiternos 
campeones de fútbol-sala talaveranos continúan imbatidos esta tempo
rada y en dura pugna con Peña el Seis-Pescadería Simago, que también 
venció con muchos menos problemas que el Politécnico a sus rivales del 
Banco de Bilbao. Pero vayamos a lo que fue el partido entre Politécni
co e Industrias Reunidas, sin duda, el mejor de los disputados en lo que 
va de Liga en el poliderportivo municipal de La Alameda, con dos 
equipos que se emplearon a tope y depararon un espectáculo brillante 
en muchas fases del encuentro y teñido con una exquisita deportividad 
por ambos lados, favorecidos por el buen arbitraje de Honorio Clavero.

Quique, Rocha, Angelín, Arce, 
Pedro y Jesús formaron el «cinco» 
inicial de los del Politécnico, en
frentándose a Alfredo, Luis, Pélix, 
Tirso, Corona y Rosado, por los 
«industriales». Pronto, muy pronto, 
éstos se adelantaron sorpresiva
mente en el marcador al rematar 
un contraataque llevado por Chulé 
a tiro de Tirso, y poco después, en 
un contraataque llevado por Chu
lé, Gerardo empalmaría el segundo 
tanto. Como tantas otras veces, el 
Politécnico no se desanimó, y como 
los «industriales» perdieron la ca
beza por querer «machacar» a sus 
rivales, los del Juan Antonio Cas
tro, se fueron para arriba y, tras 
dos jugadas afortunadas, que ron
daron el gol en su portería, consi
guieron empatar el partido con 
tantos de Angelín y Arce. Se volvió 
a adelantar Industrias Reunidas, y 
otra vez empató el «Poli», y con 
igualada a tres se llegó al descanso.

Tras el intermedio, dos jugadas 
clave, protagonizadas por Rosado, 
no acabaron con gol por verdadera 
mala suerte —un tiro al poste y 
una gran parada de Quique— y 
después el Polideportivo entró en 
racha y en el breve plano de cinco 
minutos consiguió distanciarse 7-3. 
El partido siguió disputándose a 
un ritmo trepidante, menudeando 
las jugadas de peligro en una y otra 
portería. Chulé, Gerardo, el propio 

Corona... tuvieron ocasión de mar
car. También Angelín, Pedro, Ar
ce..., por lado Politécnico. Sólo al 
final los intensos ataques y el me
jor juego del Industrias Reunidas 
logró traducirse en goles, obras de 
Gerardo y Chulé, y, ya a falta de 
segundos para el final, Corona falló 
un penalty que hubiese puesto el 
7-6 en el marcador. Feliz victoria, 
al fin, del Politécnico, cuyos dos 
últimos goles fueron fruto más de 
la fortuna que de aciertos propios, 
pero que no pueden empañar de 
ningún modo la justicia de su vic
toria.

Otros resultados
• Peña El Seis, 8; Banco de Bilbao, 
1. Goles de Pepín (3), Casquero 
(2), Angelín (2) y Jaime, por los 
peñistas, y de Julián por los ban
queros. Los muchachos de la Peña 
no se esforzaron y vencieron con 
facilidad.
• Residencia, 3; Bar Benidorm, 2. 
Vicente (2) y Contreras, por la 
«Resi»; Alfonso (2) por el Beni
dorm. A pesar de perder sobre el 
terreno de juego el Benidorm, pue
de ganar en el despacho, con el 
reglamento en la mano, porque Pe
dro, el portero de «los médicos», al 
parecer no tenía ficha en vigor. 
•A Politécnico, 7; Industrias Reuni
das, 5. Angelín (3), Pedro, Arce y 
Teñe, por los «maestros»; Gerardo 

(3), Chulé y Corona, por los «indus
triales». Todo queda dicho más 
arriba. • Liverpool, 4; Dec. Del Va
lle, 1. Alvarado (2), Carvajal y Va- 
dillo, por el Pub; Carlos del Valle, 
por los «decoradores». Partido dis
putado y entretenido y los decora
dores que siguen sin puntuar.

T. Cepeda, 7; Trotas, 0. Colilla 
(2), Bom (2), Vidal, Luis y Merino 
fueron los goleadores de un partido 
sin historia y con absoluta superio
ridad de los transportistas.

• Nevenka, 6; Campsa, 3. Juan (3), 
Boni (2) y Torres, por el Nevenka; 
Jesús (3) por los petroleros. Se es
peraba más del Campsa, que sólo 
jugó en el segundo tiempo y ya con 
el resultado en contra.

• Cazalegas, 3; La Paloma, 3. To
rres, González y Juan José, por Ca
zalegas; Mariano, Quico y Tomás 
por los armeros. Buena se la arma
ron los de Cazalegas al armero Víc
tor, cuyos muchachos fueron siem
pre perdiendo y sólo empataron a 
falta de unos segundos para el fi
nal. La Paloma no está bien y si no 
sale pronto del bache le va a costar 
mucho escalar posiciones. Fue el 
resultado sorpresa.

CLASIFICACION
J. G. E. P. Ptos.

Peña El Seis......... 6 6 0 0 12
Politécnico............ 5 5 0 0 10
Cepeda.................. 6 5 0 1 10
Nevenka................ 6 5 0 1 10
A. La Paloma...... 6 4 11 9
I. Reunidas........... 6 3 0 3 6
Residencia............. 5 3 0 2 6
Campsa................. 5 2 12 5
Doble P................ 5 2 0 3 ' 4
Bar Benidorm...... 5 2 0 4 4
Liverpool............... 5 2 0 3 4
Trotas................... 5 10 4 2
Cazalegas.............. 5 0 2 3 2
B. Bilbao............. 6 0 0 6 0
Dec. Del Valle...... 6 0 0 6 0

Tercera Regional 
Ordinaria, Grupo XI

Los puestos de 
cabeza no sufrirán 
alteraciones

Con algunos problemas internos 
en el Navalcán, al que acompañará 
en su descanso La Mata, se inicia 
el domingo la jornada duodécima 
con estos encuentros:

ARENAL-GAMONAL.— Uno de 
los platos fuertes de la jornada; 
abulenses y gamoninos saldrán a 
decantar el triunfo de su parte. X 
(2).

BERNUY-CUEVAS.— Tras las 
últimas actuaciones, los de Machín 
y Sabas, parecen haberse recupera
do. El triunfo no creo se les escape 
de las manos. 1.

CARPIO-CASTILLO.— Se trata 
del partido más interesante de esta 
jornada. Los actuales líderes deben 
visitar uno de los terrenos más di
fíciles del grupo, y ante un reforza
do rival, que cuenta con la moral 
alta, tras la pasada victoria en el 
Rufino Pozo de Oropesa. No vati
cinamos pronóstico.

El Oropesa, junto a Navalcán y 
La Mata, al ... «paro».

ORSAY

__ Tenis de mesa_____-

Surbatán-SD Ocaña, 
primer encuentro 
de Liga para el 
equipo toledano

Hoy domingo da comienzo la li
ga de tenis de mesa en segunda 
división, categoría en la que milita 
la Sociedad Deportiva Ocaña des
de la temporada pasada. Puestos 
en contacto con el responsable dd 
equipo toledano, nos ha comunica
do que todo está preparado para 
afrontar una competición que va a 
resultar difícil, ya que en el grupo 
que ha caído en suerte lo compo
nen equipos que tienen una expe
riencia de más de seis años en la: 
categoría.
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Sin decidir el nuevo

Toledo
Con la entrega de banderas y textos constitucionales

presidente de la 
Audiencia Provincial

por el momento no está decidi
do quién ocupará el cargo que ha 
dejado vacante Antonio Fuentes 

• Pérez al frente de la Audiencia 
provincial de Toledo. La plaza ha 
¿¡do a concurso, finalizando el 
próximo 11 de diciembre. Es, pues, 
inexacto que Miguel María Gonzá
lez Blanco vaya a ser el nuevo pre
sidente, pues éste es el fiscal jefe 
de Toledo y pertenece, por tanto, a 
la carrera fiscal. Tras la resolución 
del concurso vendrá la propuesta, 
el nombramiento y el destino. Se 
calcula que hasta últimos de enero 
no se encontrará en Toledo el nue
vo presidente de la Audiencia.

Los escolares, protagonistas del Día de la Constitución

Estos niños, que recibieron su bandera y su texto constitucional, 
del Centro Nacional de Parapléjicos, observan a la banda de 

música de Guadamur

Los principales protagonistas del coarto aniversario de la ratifica
ción por el pueblo español de la Constitución española han sido los 
escolares toledanos. A las once y media de la mañana, en el salón de 
sesiones del Ayuntamiento, se procedió a la entrega de enseñas consti
tucionales, así como de un texto comentado de nuestra carta magna a 
todos los directores de los centros escolares toledanos. Los directores, 
acompañados por uno de sus alumnos, recibieron de manos del alcalde 
de Toledo, gobernador civil y gobernador militar, el legado histórico 
que se les hacía en este día de la Constitución.

En el primer Consejo de Ministros socialista

Hoy no será nombrado
el gobernador civil de Toledo

El primer Consejo de Ministros presidido por 
Felipe González, que tiene previsto reunirse hoy en 
el palacio de la Moncloa, no parece que vaya a tocar 
el nombramiento de los gobernadores civiles de to- 

. da España. En fuentes socialistas han expuesto a 
este diario que, además de una serie de medidas 
muy importantes y de urgente aplicación, funda
mentalmente económicas, serán designados los al
tos cargos de la Administración a nivel de subsecre
tarios y secretarios de Estado, sin que vaya a en
trarse en los directores generales y gobernadores 
civiles. Por tanto, continuará la expectativa para 
conocer el sustituto socialista de Casto González 
Páramo, actual titular del Gobierno Civil de Tole
do. Es muy probable que el nuevo gobernador civil 
de la provincia quede decidido en el próximo Conse
jo de Ministros, del 14 ó 15 de diciembre.

En la sede del PSOE de Toledo expusieron a YA 
de Toledo que nada sabían sobre el nombre del 
nuevo gobernador civil, y, según diferentes indicios, 
parece que el asunto se está llevando con tal reserva 
a nivel de Madrid que no ha trascendido hasta aquí. 
Especulaciones sobre posibles candidatos no faltan, 
pero no parece que puedan ofrecer más credibilidad 
que la del simple rumor callejero.

Como se sabe, para ser gobernador civil en la 
actualidad, según la disposición de diciembre de 
1980, no hace falta ni tan siquiera ser titulado supe
rior; tampoco es precisa la categoría de funcionario, 
como ocurre con los directores provinciales. Eso sí, 
es necesario ser mayor de veinticinco años, de na
cionalidad española y estar en pleno uso de los 
derechos civiles y políticos.

El acto se inició con la lectura, 
por el secretario de la Corporación 
municipal, del acuerdo por el que 
se entregaban estas banderas y los 
textos comentados de la Constitu
ción. Se procedió a la lectura del 
preámbulo del texto constitucio
nal, así como de los artículos 27, 
140 y 142, que se refieren a la liber
tad de enseñanza, así como a la 
organización de la administración 
local y de los municipios.

Tras la entrega de las banderas, 
Juan Ignacio de Mesa, alcalde de 
nuestra ciudad, pronunció unas 
breves palabras para resaltar la 
importancia del acto. «Esta es 
nuestra décima Constitución —di
jo el alcalde— y en ella se ha pro
curado que nadie se encuentre so
metido por nadie, así como que sea 
un lugar de encuentro para todos 
los sectores de la vida española.» 
Refiriéndose al acto organizado 
por el Ayuntamiento, manifestó: 
«Este momento que estamos vi
viendo con las entregas es un mero 
simbolismo, desde estos momentos 
la bandera y el texto constitucional 
deberán presidir todos los centros 
de enseñanza, esto significa que 
deberán estar presentes en cada 
uno de nosotros durante nuestras 
labores diarias. La importancia ra
dica en que las nuevas generacio
nes se formen bajo esta bandera y 
este texto.»

A la una de la tarde, el Ayunta
miento, acompañado de las autori
dades civiles y militares que ha-

bían asistido al acto se trasladaron 
hasta el Instituto Nacional El Gre
co, de nuestra ciudad, donde se 
procedió a izar la bandera recibida 
momentos antes, como simbolismo 
final de todos los actos programa
dos. A los actos asistió la banda de 
música de Guadamur, que durante 
buena parte de la mañana amenizó 
con sus compases la plaza del 
Ayuntamiento.

Por otra parte, tenemos que re
señar que los actos que se han rea
lizado con motivo del cuarto ani
versario de la Constitución han si
do varios. Así, la Diputación Pro
vincial colocó en su salón de 
sesiones un ejemplar del texto 
constitucional en una vitrina. Este 
ejemplar forma parte de una limi
tada tirada de 250 ejemplares en la 
que trabajaron los más destacados 
artistas de la España actual. Por su 
parte, en diferentes colegios se in
vitó a diversas personalidades a 
dar una clase sobre la Constitu
ción; así Juan Ignacio de Mesa im
partió la suya en el colegio Santa 
Isabel a las nueve de la mañana, el 
diputado socialista Jesús Fuentes 
se trasladó hasta la localidad de 
Villacañas para hacer lo mismo. 
Igualmente la central sindical 
ÜGT ha elaborado un comunicado 
sobre la celebración en el que re
saltan los artículos relacionados 
con la libertad sindical y el modelo 
económico de nuestra sociedad. Fi
nalizan su texto con un «sí» rotun
do a la Constitución española.

¿necesita una caja fuerte?
Muchas veces usted necesita de una CAJA FUERTE: para guardar sus documentos, 

joyas, acciones o cualquier objeto de valor

«LA CAJA» pone a su disposición cajas fuertes individuales en alquiler para su uso personal

Infórmese en su oficina

CAJA DE AHORRO PROVINCIAL DE TOLEDO
«SU CAJA FUERTE»
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El PSOE perfilará el sábado 
los criterios de las próximas 
elecciones municipales
Los socialistas tienen ya programa electoral 

para los comicios regionales
El comité provincial del PSOE se reunirá el próximo sábado en 

Toledo con un punto destacado en el orden del día: las elecciones 
municipales, que pudieran celebrarse entre marzo y abril próximo. 
El pasado fin de semana se reunieron ya en la capital, pero por la 
importancia y amplitud del proceso electoral en los pueblos decidie
ron celebrar una segunda ronda.

El secretario provincial, Jesús 
Fuentes, expresaba ayer a YA de 
Toledo que en la reunión del sá
bado se hizo una valoración de 
las elecciones legislativas pasa
das, se explicó el proceso autonó
mico a corto plazo, especialmente 
importante para la provincia al 
ser propuesto el referido señor 
Fuentes al cargo de presidente de 
la Junta Autonómica, y final
mente se entró de lleno en el 
punto más importante del en
cuentro: las elecciones municipa
les. Se creyó conveniente que ca
da uno de los miembros de la 
ejecutiva provincial prepare un 
pequeño trabajo sobre las carac
terísticas de la campaña munici
pal, que será expuesto en la reu
nión del sábado. Con las ideas 
más acertadas se elaborará un 
compendio que servirá de herra
mienta de trabajo sobre los crite
rios de actuación en la provincia 
de Toledo. Uno de los puntos que 
puede ser examinado el sábado es 
el de la incorporación de hom
bres que han podido quedar des
colgados de los partidos en que 
trabajaban y que pueden ser váli
dos para el PSOE. Es lógico pen
sar que figurarían ex militantes 
de UCD y PCE, representativos y 
con buena imagen en los diferen
tes pueblos de la provincia a los 
que pertenecen. No parece, sin 
embargo, tan probable el examen 
de nombres concretos y listas 
configuradas para las próximas 
elecciones municipales.

Aparte de esta reunión del sá
bado, el domingo, en Quintanar 
de la Orden, se reunirá el comité 
regional para ratificar la pro
puesta de la comisión ejecutiva, 
designando a Jesús Fuentes Lá
zaro candidato a la presidencia 
de la Junta y a Francisco Grana
dos presidente de las Cortes de 

Mutua General

MUTUA PATRONAL 
DE ACCIDENTES

DE TRABAJO n.° 10
Se complace en comunicar a sus empresas asociadas, asegurados, 

amigos y público en general el traslado de las oficinas al nuevo 
centro asistencial, en su delegación provincial en Toledo, a:

C/ Duque de Lerma, 5, planta baja
Tlfnos: 21 14 08 y 21 14 12

En cuyos locales quedamos al servicio de Toledo y a disposición 
de cuantos nos honren con su confianza.

Castilla-La Mancha.
Por otro lado, informar que 

más de cien técnicos del PSOE, 
correspondientes a las cinco pro
vincias de la región, se reunieron 
durante el fin de semana en To
ledo para estudiar las bases del 
programa electoral en las prime
ras jornadas organizadas por la 
Secretaría de Estudios del PSOE 
de Castilla-La Mancha. Según 
nuestras informaciones, se con
cretaron los puntos más impor
tantes del programa regional so
cialista, que será expuesto en las 
próximas elecciones.

Al final de las dos jornadas 
fueron entregadas las ponencias 
que sevirán de base para realizar 
el programa electoral del PSOE 
ante las regionales, que se cele
brarán junto con las municipales 
entre marzo y abril del próximo 
año. Los puntos concretos del 
programa aparecen abarcados 
por las diferentes ponencias 
aprobadas, en cuya realización se 
han invertido muchas horas de 
trabajo, según nos informaban en 
fuentes socialistas. Partiendo de 
las áreas de Cultura, Sanidad, 
Medio Ambiente, Educación, 
Economía, Servicios Sociales, Ur
banismo, Distribución Territorial 
y Agricultura, se elaborará un 
programa electoral resumido pa
ra presentarlo a los electores y 
otro mucho más amplio en el que 
se recogerían desarrolladas todas 
las particularidades de la oferta 
electoral socialista.

Las jornadas fueron cerradas 
con unas palabras del futuro pre
sidente de la Junta, Jesús Fuen
tes Lázaro. Durante los dos días 
de trabajo, ha sido muy destaca
da la función de Juan Pedro Her
nández Moltó, encargado de la 
secretaría regional de Estudios 
del PSOE.

El año pasado toco la lotería en Toledo, correos repartió en ¡a ciuaaa mas ae ocnenta millones y ef 
personal del servicio se llevó una parte de los mismos

Ya se ha agotado en la mayoría de las administraciones

Más de cuatrocientos millones 
jugaremos los toledanos en lotería de Navidad 

Las ventas han aumentado respecto a años anteriores
Más de cuatrocientos cuarenta millones de pesetas en lotería de 

Navidad ha enviado el Servicio Nacional de Loterías a nuestra provin
cia y, sin embargo, por muy respetable que parezca la cifra, ésta no ha 
satisfecho en su totalidad las apetencias de los toledanos, ya que dicha 
lotería se ha agotado en la mayoría de las administraciones de la 
capital. Según una encuesta realizada por YA de Toledo entre los 
distintos loteros, posiblemente este año ha habido un incremento en las 
ventas respecto a años anteriores, si bien el número de lotería enviada 
también ha sido menor.

La afición de los toledanos a es
te juego de azar, como la de la ma
yoría de los españoles, se ha con
vertido ya en una especie de tradi
ción y muy pocos son los que se 
resisten a la tentación de «invertir» 
unas pesetas por si se cumplen así 
sus sueños. Pero en esto, como en 
todas aquellas cuestiones donde la 
diosa fortuna juega un papel fun
damental, existe una buena dosis 
de superstición y así, según nos co
mentaba una de las loteras encues- 
tadas, el 13 y el 77 son números 
que llaman especialmente la aten
ción y por ende los primeros que se 
agotan así como las terminaciones 
7 y 9. El sistema de abonados lejos 
de desaparecer va en aumento ca
da año y en algunas de las adminis
traciones toledanas el número ha 
pasado de padres a hijos y de éstos 
a los nietos que, unas veces por 
mantener la tradición familiar y 

otras por no intentar cambiar la 
suerte, año tras año en Navidad 
retiran su número encantado.

Pero metiéndonos de lleno en el 
mundo de las cifras, cabe señalar 
que este año se han enviado hasta 
la fecha a Toledo capital un total 
de 5.962 billetes de lotería, cada 
uno de los cuales consta de diez 
décimos, y se vende en la cantidad 
de 25.000 pesetas, es decir, 2.500 el 
décimo. Y en la provincia el núme
ro de billetes vendidos ha sido de 
11.670. Con una simple multiplica
ción se puede obtener lo que esto 
significa en pesetas, exactamente 
440.245.000. No obstante, como se
ñalábamos al principio de la infor
mación y por muy respetable que 
parezca la cifra, ésta no ha cubierto 
la demanda, ya que en algunas ex
pendedurías se agotó la lotería na
videña hace ya un mes y de mo
mento no han recibido nuevas re
mesas.

Recogiendo el resultado de la 
encuesta que hemos realizado en
tre las siete administraciones exis
tentes en la capital podemos seña
lar que en la número uno, situada 
en la calle de Portugueses, se agotó 
hace varias semanas y si bien su 
propietario nos señalaba que esto 
le suele ocurrir todos los años, nun
ca le había pasado con tantas fe
chas de antelación al sorteo. Por lo 
que se refiere a las ventas, nuestro 
interlocutor puntualizaba que han 
ido de maravilla, siendo sus princi
pales clientes, aparte de los más de 
cien abonados con que cuenta, las 
oficinas, bancos y organismos ofi
ciales que suelen adquirir números 
enteros.

En la administración número 
dos, ubicada en la calle Hombre de 
Palo, ha sucedido una cosa similar 
a la anterior, si bien sus ventas han 
aumentado con relación a años an

Empresa del sector 
de industrias cárnicas

NECESITA

JEFE 
ADMINISTRATIVO

SE REQUIERE:
• Título superior.
• Experiencia mínima de dos años.
• Conocimientos mecanización (no 

imprescindible).
• Domicilio, en Toledo.
SE OFRECE:
• Incorporación inmediata.
• Retribución según valía.
• Reserva absoluta.

Interesados dirigirse al apartado 
de Correos 117 de Toledo, en

viando «curriculum vitae»
(Ref. 50-522) 

teriores. Los número más solicita
dos en esta administración han si
do el 7 y el 9 para las terminacio
nes y, lógicamente, son los prime
ros que se agotan.

La número tres, de la calle de 
Sillería, tiene agotada la lotería de 
Navidad desde nace casi tres sema
nas y es el primer año, según nos 
comentaba su propietaria, que esto 
ocurre. Al parecer, esto ha venido 
un poco motivado, aparte del au
mento de las ventas, porque el Ser
vicio Nacional de Loterías Ies ha 
enviado menos.

Por lo que respecta a la número 
cuatro, situada en la avenida de la 
Reconquista, aún le queda algo, 
aunque su propietaria reconocía 
que se le terminará antes que el 
año anterior.

En la administración número 
cinco, de la calle de Santa Fe, toda
vía se puede adquirir lotería navi
deña, pero, según nos comentaba 
su propietario, fácilmente se hu
biera terminado antes de no ser 
por los malos números que le han 
correspondido y la poca cantidad 
de cada uno de ellos que le ha lle
gado. No obstante, para ser el pri
mer año que venden esta lotería en 
la mencionada administración las 
cosas han ido muy bien.

En cuanto a la número seis, ubi- 
eada en la avenida de la Recon
quista, aún le quedan unas cien mil 
pesetas por vender, lo cual hace 
prever que le durará poco más de 
una semana. Las ventas han mejo
rado respecto al año pasado y so
bre todo en grandes cantidades pa
ra empresas.

Por último, en la número siete, 
situada en la calle de Andalucía, 
posiblemente se pueda conseguir 
lofería hasta la fecha del sorteo, 
pues aunque las ventas van bien se 
están realizando paulatinamente y 
la cantidad enviada por Madrid ha 
sido suficiente para la demanda.

Pero si bien el sorteo del día 22 
es el rey por excelencia, el del Niño 
sigue teniendo una gran importan
cia y ya han sido muchos los tole- 
daños que han intentado 
sus números, cosa hasta la fecha, 
imposible, pues aún no los han en
viado de Madrid.

— Créditos hipotecarios.
— Créditos personales.
— Financiaciones.
— Descuento de papel.
Solucionamos en 48 horas

Teléfono 225025 
TOLEDO

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3 
Teléfono 22 33 68. TOLEDO
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Una vecina ahuyentó al agresor

Denuncia abusos deshonestos
Talavera celebró el aniversario 
de la Constitución con un baile

por parte de un joven
Una joven de dieciséis años de edad, cuya identidad responde a las 

iniciales R. L. P., con domicilio en nuestra ciudad, ha denunciado un 
suceso del que fue víctima, ocurrido el pasado domingo por la noche, 
cuando llegaba a su casa y fue abordada en su portal por un individuo 
joven que intentó abusar de ella.

Los hechos ocurrieron sobre las 
nueve de la noche del domingo y 
no llegaron a más, según ha podido 
saber este diario, gracias a los gri
tos de la joven, que alertaron a una 
de sus vecinas e hicieron que el 
asaltante huyera. El individuo en 
cuestión, de alrededor de dieciocho 
años, tenía el pelo rubio, los ojos 
azules e iba vestido con chaqueta y 
pantalón azules.

Un asunto poco claro

Por otra parte, el viernes por la 
noche se recibió una llamada en el 
091 gracias a la cual se consiguió la 
detención del autor de un robo cu
yas circunstancias aparecen cuanto 
menos poco claras y que actual

Dentro de la Semana de la Constitución

Hoy, mesa redonda sobre 
Constitución y autonomía

Pedro Bolívar Reverte, Arturo García Tizón, Manuel Lozano Mu
ñoz y Ricardo Sánchez Candelas, en representación del Partido Comu
nista, Alianza Popular, Unión de Centro Democrático y Partido Socia
lista Obrero Español, respectivamente, participarán hoy en una mesa 
redonda que sobre autonomía y Constitución se va a celebrar a partir 
de las seis de la tarde en el Instituto Nacional de Bachillerato Padre 
Juan de Mariana, dentro de los actos programados como celebración 
de la Semana de la Constitución.

La mesa redonda, que será moderada por Luis Antonio González 
Madrid, tendrá su complemento con la que se celebrará el próximo 
viernes y a la que tienen prevista su asistencia el candidato socialista 
a la presidencia de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
Jesús Fuentes Lázaro; Carmela García Moreno, del Partido de Acción 
Democrática; José Antonio García Rubio, del Partido Comunista de 
España; María Jesús Posada Alonso, profesora, y Juan José Tamayo 
Acosta, teólogo, actuando de moderador Jesús García Valdivieso, y 
siendo el tema a discutir «Constitución y libertad». Esta mesa redonda, 
como la anterior, se celebrará en el INB Padre Juan de Mariana, a las 
seis de la tarde.

Hoy empiezan con un concierto de la banda municipal

Cine, teatro y música, base 
de las XXXV Jornadas Culturales

Hoy comienzan a celebrase en nuestra ciudad las Jornadas Cultura
les, que, patrocinadas por el Ayuntamiento talaverano, llegan con ésta 
a su treinta y cinco edición. Música clásica y folk, teatro y cine tanto 
para niños como mayores, marionetas y la inefable banda municipal 
van a ser desde hoy y hasta el próximo día 30 protagonistas de las 
manifestaciones culturales en Talavera. Para abrir boca, hoy, a partir 
de las ocho y cuarto de la tarde y en la Casa de la Cultura, concierto 
de la banda municipal de música, especial para jubilados y minusváli
dos —¿de quién habrá sido la idea de incluirlos en este acto y mezclar
los de esa manera?—, en el que nos imaginamos el programa, que no 
ha de variar mucho de los recientes conciertos protagonizados por 
nuestra banda.

El día 9, a la misma hora y en 
idéntico lugar, recital de guitarra a 
cargo de Ismael Barambio; el 10, 
cine, sesión del cine club, con la 
proyección de la película «Crónica 
negra», de Jean Pierre Melville; el 
11, a las doce de la mañana, teatro 
de marionetas de hilo, que pondrá 
en escena «El ingenioso hidalgo 
don Quijote de la Mancha», que 
repetirá a las cinco; el 13, Teatro 
Tres presenta «Ligeros de equipa
je», de Jorge Díaz; el 14, más tea
tro, por el Grupo.Guirigay, que po
ne en escena «Agape»; el 15, recital 
del cantautor Javier Krahs; día 16, 
a las cuatro de la tarde, cine para 
pensionistas, jubilados y minusvá
lidos —volvemos a lo del «pota
je»—, con película aún por decidir; 
ese mismo día, a las ocho y cuarto 
de la tarde, conferencia de Enrique 
Prieto bajo el epígrafe de 
«Mujeres».

Ya el día 17, recital de piano a 
cargo de Tomás Bohórquez; al día 
siguiente, doble sesión: a las doce 
de la mañana, teatro infantil por el 
grupo’Timbar, y a las ocho y cuar
to de la tarde, recital folk por Ira
cundia y Valdequemaos; el 20, cine 
infantil a las doce de la mañana, 
•Aventuras en el delta del Danu
bio», y a las ocho y cuarto, la pelí-. 
cula «Furtivos», de Borau; día 21, 
en sesión matinal, otra vez las 
«Aventuras..... y ya por la tarde,
«Maravillas», de Gutiérrez Aragón; 
el 22, tres sesiones: a las doce de la 
mañana, cine infantil, con «La 
flauta de los Pitufos»; a las cuatro 
de la tarde, rondalla de jubilados 

mente están siendo investigadas 
por la Policía talaverana. El hecho 
denunciado por Vidal Torrero Ar- 
gudo, de treinta y ocho años y con 
domicilio en nuestra ciudad, es que 
fue atracado por Casimiro Rodrí
guez Hierro con un spray, lleván
dose el dinero que aquél portaba, 
alrededor de sesenta mil pesetas. 
La Policía Nacional se personó in
mediatamente en la Ronda del Ca
nillo, esquina a Cabeza del Moro, y 
sorprendió a Casimiro Rodríguez 
sobre el tejado de una casa aban
donada, en una de cuyas tejas, bajo 
la misma, estaba escondido el di
nero fruto del robo.

Presentado en comisaría Casi
miro Rodríguez Hierro, de veinti
trés años de edad y domiciliado en 

del Hogar del Pensionista, y a las 
ocho y cuarto, cine español, con 
«Jalea real», de Carlos Mira; el 23, 
otra vez tres sesiones: por la maña
na, «La flauta de los Pitufee»; por 
la tarde, teatro, con «La estrella 
que dejó de brillar», y por la noche, 
concierto extraordinario por la 
banda municipal y coros de Tala- 
vera e instituto.

Los últimos cuatro días habrá 
teatro, cine y recital de guitarra. El 
27: teatro infantil, con «La estrella 
que dejó de brillar», y cine, con 
«Tigres de papel», de Fernando Co
lomo; el 28: por la mañana, cine 
infantil, «EÍ capitán pirata, y por la 
noche, proyección para adultos, 
«Viridiana», de Luis Buñuel; el 29: 
por la mañana, «El capitán pirata» 
en cine infantil, y por la noche, «El 
diputado», de Eloy de la Iglesia, en 
cine para mayores. El broche final 
a estas jornadas lo pondrá José 
Luis Viñas con un recital de guita
rra. Todos estos actos serán parale
los a las actividades y. exposiciones 
propias de los , certámenes de pin
tura, cerámica, fotografía y poesía, 
los dos primeros con premios de 
100.000 pesetas y los segundos de 
20.000, que serán entregados en es
te acto final, a celebrar el día 30, a 
las ocho y cuarto de la tarde, en la 
Casa Municipal de la Cultura. Las 
exposiciones de las obras presenta
das a estos certámenes se llevará a 
cabo a partir del próximo día 20, 
en la Casa de la Cultura también, 
siendo ese día, a las ocho y media 
de la tarde, cuando la exposición se 
inaugure oficialmente.

Madrid, dio su versión de lo acon
tecido, según la cual el spray con 
que atacó a su víctima era propie
dad de éste, estando en el coche en 
el que ambos se trasladaron al 
mencionado lugar después de po
nerse de acuerdo. Como Vidal se 
hubiera negado a efectuar determi
nado pago, Casimiro se cobró por 
las malas, y de ahí el forcejeo y el 
uso del spray. El asunto, como se 
ve poco claro, está siendo investi
gado por la Policía y ha pasado ya 
a conocimiento de la autoridad ju
dicial.

Accidente con víctima leve
Por último, dentro del capítulo 

de sucesos de que ha sido escenario 
nuestra ciudad en el fin de semana 
pasado, señalar un accidente de 
circulación que tuvo como víctima 
al joven de catorce años Pablo Vi- 
llalba Flores, quien resultó alcan
zado por una moto Vespa, conduci
da por Juan Manuel Estrella Ga
llego, cuando éste intentaba supe
rar la larga fila de automóviles que 
esperaban que el semáforo se 
abriera y aquél intentaba cruzar la 
calzada. El accidente tuvo lugar en 
la cañada de Alfares, frente al nú
mero 14, siendo trasladado el heri
do a la residencia sanitaria de la 
Seguridad Social, en donde se le 
atendió de diversas heridas en las 
dos piernas de pronóstico leve, 
siendo trasladado posteriormente 
a su domicilio en Talavera.

y dos conferencias
Aunque no fue fiesta oficial, el de ayer fue un día «festivo» para 

todos los españoles que mayoritariamente dijeron sí al texto constitu
cional, ahora hace cuatro años. Ante la inexistencia de actos oficiales 
de importancia, dado el carácter lectivo y laboral de la jornada, los 
más importantes fueron los desarrollados en los centros educativos de 
enseñanza media de nuestra ciudad, que comenzaron a las once de la 
mañana con una conferencia en el I. N. B. Padre Juan de Mariana; 
continuaron a las doce y media, con la entrega de banderas constitucio
nales por parte del Ayuntamiento a los directores de los dos institutos 
de bachillerato y el de formación profesional, y concluyeron a las seis 
de la tarde, con una conferencia del filósofo Ricardo Ortiz de Urbina 
sobre «Constitución y educación».

Pero sin duda, la jornada que 
más se hizo notar entre los ciudada
nos fue la del domingo, en la que el 
Ayuntamiento preparó con buen 
criterio una serie de actos, pocos 
pero significativos y buscando siem
pre la participación popular, que hi
cieron que la fecha del cuarto ani
versario de nuestra Carta Magna no 
pasara desapercibida para los tala- 
veranos. Así, por la mañana del do
mingo hubo cine infantil, por la 
tarde se inauguró una exposición de 
dibujos y la quema de fuegos artifi
ciales y por la noche muchos cente
nares de talaveranos se divirtieron 
en una conocida discoteca, invita
dos especialmente por el Ayunta
miento. Durante toda la jornada, jó
venes ataviadas de talaveranas re
partieron claveles y libros con el 
texto de la Constitución, donados 
por el Ayuntamiento.

Rodríguez Adrados 
y la Constitución romana

«Como una clase más», según ex

presaba el propio conferenciante, 
tuvo lugar en la mañana de ayer el 
primer acto cultural de los incluidos 
en el programa que los centros pú
blicos de enseñanza media de Tala- 
vera han elaborado conjuntamente 
bajo el epígrafe general de Semana 
de la Constitución.

El profesor Rodríguez Adrados, 
Íresidente de la Sociedad Espafto- 
a de Estudios Clásicos de Madrid, 

fue el encargado de abrir esta serie 
de actos culturales con una confe
rencia en la que expuso, ante un 
numerosísimo grupo de jóvenes, su 
punto de vista sobre la «tradición y 
norma en la Constitución romana».

Cómo incidían las costumbres y 
las leyes sobre la conformación 
constitucional romana fue lo que 
Rodríguez Adrados trató de expli
car a su audiencia.

Una Constitución vigente casi 
durante cinco siglos, de la que han 
bebido todas las normas generales 
de los’ Estados actuales.
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____ Alcaudete de la Jara-------------------------------------------------------------------

El templo parroquial y su Patrona, 
ante el cuarto centenario
ALCAUDETE DE LA JARA 
Luis Miguel Alonso Robledo

Este pueblo toledano, situado en 
el corazón de la comarca jareña, 
por su historia y su extensión, 
constituye uno de los pueblos más 
antiguos y ricos de la comarca y, 
sin duda, una de sus escasas villas.

Gracias a la incesante labor y a 
la dedicación a su tierra de un jare- 
ño ilustre, el académico e hijo de 
Belvís Fernando Jiménez de Gre
gorio, la Jara y en especial Alcau
dete, han podido conocer sus oríg- 
nes.

Así, en Alcaudete, por sus espe
ciales características, sabemos que 
se han asentado, desde el correr de 
los siglos, las más variadas pobla
ciones, dejando muestras de su 
presencia y cultura a través de di
versos testimonios arqueológicos. 
Desde los grabados y pinturas ru
pestres del Martinete y su identifi
cación neolítica a la presencia pre
rromana con los bultos de verraco, 
como el del Cortijo, pasando por 
los mosaicos y monedas romanos 
en los cimientos del cerro del An
gel, la necrópolis visigoda de los 
Villarejos o la dominación arábigo- 
musulmana con la importante 
muestra de la torre del Cura, Al
caudete representa para los aman
tes del arte y de la historia local 
una villa interesante, digna de co
nocer y conservar.

Pero también su historia recien
te, a partir de la repoblación cris
tiana, ha dejado muestras artísti
cas importantes que tienen, para el 

alcaudetano de hoy, un significado 
especial.

En este sentido es obligada la 
referencia a ese templo parroquial 
de estilo gótico tardío, considerado 
el monumento más importante en 
su género de la Jara toledana y que 
fue inaugurado y bendecido en ho
nor de la Inmaculada Concepción 
el 7 de enero de 1580, convertida 
desde entonces en Patrona de la 
villa.

Esta localidad viene celebrando, 
desde esa fecha significativa, las 
fiestas patronales en honor de la 
Inmaculada, su Patrona, el 8 de 
diciembre de cada año.

Y este año, aun sin ser excesiva
mente rigurosos con la fecha, Al
caudete y los alcaudetanos se pre
paran para conmemorar ese cuarto 
centenario del patronazgo de la In
maculada y de la bendición de su 
templo parroquial. Es una mezcla 
de fervoroso recuerdo a los que for
jaron su historia y de permanente 
esfuerzo por perpetuar cultura.

Y así, con la modestia a que la 
situación económica obliga y con 
las limitaciones que el tiempo cli
matológico imponen, el Ayunta
miento de la villa, en colaboración 
con la Asociación Recreativo-Cul- 
tural El Torreón, el colegio nacio
nal Rufino Mansi y otras fuerzas 
de la localidad, ha preparado un 
programa de fiestas en el que se ha 
querido reflejar y recoger la signifi
cación de esta fecha, entrañable 
para el pueblo de Alcaudete, y 
donde sobresale, como conmemo

ración del cuarto centenario, una 
ofrenda floral a la Inmaculada 
Concepción en la culminación y su 
afamado novenario que, año tras 
año, se repite en Alcaudete.

Al mismo tiempo, y como se se
ñala en su programa de fiestas, se 
rinde homenaje en el recuerdo a 
esa estirpe de alcaudetanos bene
factores que, con empeño e ilusión, 
donaron sus bienes para la cons
trucción de este grandioso templo 
que, de acuerdo con la importancia 
económica que en su momento tu
vo el lugar, sirvió de auténtica ca
tedral a los pueblos de Alcaudete, 
Belvís, Torrecilla de Alcaudete y 
Navalucillos de Talavera hasta 
que, en 1773, el cardenal Lorenza- 
na decretara la segregación ecle
siástica de los mismos para consti
tuir parroquias independientes.

Las fiestas patronales de 1982 
van a significar, pues, para el pue
blo el encuentro familiar, regoci
jante y alegre y el reencuentro cul
tural con unas tradiciones y unos 
valores que merece la pena conser
var.

Van a representar también la 
aportación cultural a una comarca 
hasta hace poco tiempo olvidada.

Y todo ello en un ambiente de 
fiesta alegre y natural donde la 
música, los cohetes y los saludos 
romperán estrepitosamente la mo
notonía de la vida rural y donde las 
raíces aflorarán de nuevo para de
mostrar, entre otras cosas, que la 
tradición en nuestros pueblos no 
está reñida con el progreso.

valacadas___________________

Convocado el II Concurso Festival 
de la Canción de la Mancha
VILLACAÑAS. Servicio Especial

El Ayuntamiento de Villacañas ha convocado el II Concurso Festi
val de la Canción de la Mancha. Dado el éxito obtenido en la pasada 
edición, se ha decidido a convocar la segunda edición de este certamen 
con la intención de promocionar a los muchos cantantes y grupos 
noveles de nuestra región.

El festival se desarrollará en dos sesiones, en la tarde y noche del 
día de Navidad, el próximo día 25 de este mes, en la discoteca 
Partenón de esta localidad. Al concurso podrán participar cuantos 
intérpretes solistas o grupos folk que no sean o hayan sido profesiona
les. La sesión de la tarde estará dedicada a la clasificación y la de ' 
noche a los finalistas, con la consiguiente entrega de premios.

Cada concursante podrá presentar dos temas libres, que podrán ser 
originales o temas ya conocidos de otros intérpretes; no se podrán 
presentar canciones ya presentadas en la primera edición.

Habrá importantes premios en metálico y trofeos para los distintos 
Íiarticipantes, además de un premio a la «personalidad artística», que 
o otorgará el público asistente a las sesiones.

Las personas interesadas en participar en este festival podrán soli
citar las bases al Ayuntamiento de Villacañas.

Urda______________________________ .

En la fiesta de la Concepción

Segundo concurso de migas 
manchegas

URDA. F. Domínguez Tendero
En vísperas de la fiesta de la Inmaculada, los urdeños vuelven a 

movilizarse para repetir, con superación, la gran jornada vivida por 
ellos el pasado año en esa misma fecha. Como dijimos entonces, todo 
surgió en torno a la ermita que da nombre al barrio de la Concepción. 
Ermita recuperada y fiesta en torno a la solemnidad.

La parroquia puso de su parte 
cuanto pudo para dar vida a esa 
parte de la feligresía, que por su 
parte se entregó por entero a que 
fuese memorable, como lo fue. Los 
días que se están viviendo ya, en 
torno a los cultos anticipados, nos 
dan idea del entusiasmo renacido 
para que este año también marque 
una efemérides en el cotidiano 
quehacer de estas gentes manche- 
go-toledanas que, con tanto esme
ro, conservan y celebran cuanto su
pone de promoción y engrandeci
miento de su patria chica. Hay que 
felicitar por ello a los urdeños.

Pero también, como el año pasa
do, y por estar ubicado el centro 
escolar en el barrio de la Concep
ción, el colegio Santo Cristo de Ur
da ha vuelto a echar una mano pa
ra colaborar en el esplendor de la 
fiesta y cuenta, por su parte, con la 
colaboración especial de la Caja de 
Ahorro de Toledo, Ayuntamiento 
de Urda, Diputación Provincial y 
una decena más de entidades y or
ganismos colaboradores para la or
ganización del Segundo Concurso 
Regional de Migas Manchegas. El 
pasado año fue todo un éxito y des
bordó todas las aspiraciones y pre
visiones, hasta el punto de llegar a 
reunirse en torno a las 35 sartenes 
—grandes sartenes— otras 35 pa

_________________ sucesos___ ______________
Ocurridos en las carreteras toledanas

Un herido grave y otro leve 
en tres accidentes de tráfico

Durante el último fin de semana 
se han producido en las carreteras 
toledanas tres accidentes de tráfico 
con el resultado de un herido gra
ve, otro leve y cuantiosos daños 
materiales. Asimismo, la Guardia 
Civil de Tráfico realizó un total de 
225 controles de alcoholemia, de 
los cuales solamente uno dio posi
tivo.
• El primero de los accidentes ocu
rrió a las 19,30 horas del día 5, en 
el kilómetro 41,500 de la carretera 
local 14, situado en la localidad de 
Numancia de la Sagra, donde el 
turismo marca Seat 1430, matrícu
la SE-7066-E, atropelló a un pea
tón cuyo nombre no nos ha sido 
facilitado, que resultó herido leve. 
• Minutos después, concretamente 
a las 19,45 horas, sucedía el segun
do hecho de estas características, 
en esta ocasión en el kilómetro 
27,150 de la carretera nacional 403, 
situado en el término de Torrijos, 
donde el turismo marca Ford Fies
ta, matrícula TO-9602-D, conduci
do por Juan Carlos Cabanillas Sal- 
daña, chocó frontalmente contra el 
Seat-850, matrícula M-708000, 
conducido por Victoriano Molina 
Palomo, de treinta y seis años. A 
consecuencia de la colisión resultó 

rejas de «migueros» llegados de los 
más diversos puntos de las provin
cias de Toledo y Ciudad Real.

Es el colegio nacional Santo 
Cristo quien lleva el peso organiza
tivo, con el señor director a la ca
beza, claustro de profesores y la 
asociación de padres de alumnos. 
Aparte esas otras colaboraciones 
que mencionamos, algunas de ellas 
cooperando con la aportación de 
todo el pan que sea necesario para 
migar o el vino necesario para «tra
garlas», hasta un pescadero se ha 
brindado a obsequiar a todos cuan
tos concurran con una sardina asa
da. Hay importantes premios y 
trofeos y, sobre todo, gran entu
siasmo.

Las migas elaboradas —pensa
mos que no serán este año menos 
de 50 los concursantes— serán re
partidas para su degustación, una 
vez probadas por el jurado. Las 
condiciones, muy meticulosas, han 
sido publicadas en un cuidado pro
grama de mano y el concurso se 
celebrará a las doce, después de la 
solemnidad religiosa a celebrar en 
la parroquia, en el patio del colegio 
Santo Cristo. Compondrán el jura
do los directores y jefes de los res
taurantes La Parrilla de Toledo, 
hotel Carlos V, Casa Javi de Orgaz 
y motel El Hidalgo de Valdepeñas.

herida de carácter grave una de las 
ocupantes del segundo vehículo, 
identificada como María del Car
men Díaz Canseco, de treinta y 
cuatro años de edad.
• El último de los accidentes, sólo 
con cuantiosos daños materiales, 
fue una colisión múltiple produci
da en el kilómetro 61,500 de la ca
rretera nacional IV, situado en 
Ocafta, donde chocaron por alcance 
el camión marca Pegaso, matrícula 
M-0288-EN, condecido por Ma
nuel Morales Rodríguez; el Seat 
Ritmo, matrícula CO-3490-K, con
ducido por Antonio Navarro Nava
rro, de veintiséis años, y otro ca
mión Pegaso, matrícula TO-34774, 
conducido por Francisco López 
Rodríguez, ae veinticinco años.
• En cuanto a los controles de alco
holemia instalados en Toledo y la- 
lavera, en el último fin de semana 
se realizaron un total de 225, de los 
cuales solamente uno dio positivo, 
con una tasa de 1,7; un total de zv 
alcanzaron la tasa comprendida 
entre el 0,6 y el 0,8, que se conside
ra conducción peligrosa, y 204 sólo 
llegaron a la tasa del 0,5. El día que 
mas controles se realizaron fue ei 
viernes y e¡ que menos el domingo.



«f.XÍI-19»2 ------------------------------------------------------------ toledo provincia pág. 63

un sondeo realizado por la Junta de Comunidades

los castellano-manchegos Ies preocupan 
e| paro, la sequía y la ayuda al campo
Costilla-La Mancha sigue siendo una desconocida para los habitantes de la 
fegión. Toledo es la ciudad más adecuada para ocupar la capitalidad, según 

el 23,3 por 100 de los encuestados
El 28,5 por 100 de los castellano-manchegos ni conoce el nombre de 

nuestra región ni su estructura provincial. Por el contrario, un 23,1 por 
100 si la conoce, tanto en su denominación como en la configuración 
provincial de Castilla-La Mancha. Estos datos se desprenden de una 
encuesta realizada para la Junta de Comunidades de Castilla-La Man
cha sobre las actitudes de nuestros ciudadanos regionales frente a la 
autonomía. «La falta de información —se dice en la explicación de los 
datos mencionados anteriormente— y, por tanto, de identificación auto
nómica es patente y se extiende a todas y cada una de las provincias 
que la configuran.»

La muestra se ha realizado sobre 
un sondeo de 1.200 entrevistados 
distribuidos por provincias, en in- 
Jidduos mayores de dieciocho 
aflM, residentes en hogares unifa- 
miliares y en núcleos de población 
n0 diseminada y superiores a 200 
habitantes. La misma ha abordado 
dea bloques de temas. El conoci
miento de la realidad autonómica, 
|aaceptación de la misma y el aná
lisis de la problemática regional 
han sido los temas a los que han 
tenido que contestar los ciudada
nos encuestados por la empresa 
Estudios Comerciales y de Opi
nión, S. A.

Respecto a la ubicación de la ca
pitalidad de la región, los encues
tados se han definido mayoritaria- 
mentte por Toledo, con un 23,3 por 
100; le sigue Ciudad Real con un 
12,1 por 100; sin embargo, la gran 
mayoría se acoge el término «no 
responden», donde el total de res
puestas obtenidas representa el 

1 48,6 por 100.
Ultimamente los sentimientos 

autonómicos han ido aumentando 
^en nuestros conciudadanos. Así, a 
un 57,3 por 100 de los encuestados 
les parece inuy bien que haya auto
nomías siempre que se respete la 
Constitución. Por el contrario, so
lamente son un 23,7 por 100 los 
que están en contra del proceso 
autonómico, mientras que los «no 
definidos» se elevan hasta la preo

cupante cifra del 19 por 100. Vien
do el desmenuzamiento de los da
tos de acuerdo con la edad de los 
encuestados, los habitantes más jó
venes son los que en mayor medida 
se declaran favorablesal proceso 
autonómico. De la misma manera, 
la aceptación de las estructuras au
tonómicas parece superior en los 
núcleos más poblados, pero en nin
gún caso, ni aun en los segmentos 
sociodemográficos más desfavora
bles, predomina como corriente 
mayoritaria la que se define como 
adversa a la existencia autonómica.

Uno de los graves problemas, 
que siempre se había considerado 
como uno de los males de nuestra 
región, es la falta de identificación 
regional. La encuesta ha demostra
do que un 59,4 por 100 de los en
cuestados se consideran igual de 
identificados con Castilla-La Man
cha que los vascos, catalanes o ga
llegos con su región. Solamente un 
2,8 por 100 se considera más iden
tificado, y el 30,8 por 100, menos.

En el apartado referido a la 
aceptación de la actual estructura 
provincial, el 10,3 por 100 de los 
encuestados considera que a nues
tra región le falta la inclusión en la 
misma de Madrid, siendo Guadala
jara y Toledo —las dos provincias 
limítrofes con la capital de Espa
ña— quiene^ se consideran más 
sensibles a esta inclusión. Por su 
parte, Guadalajara y Albacete son 

ligeramente autoexcluyentes al ser 
las dos provincias más distantes 
entre sí. Para uno de cada cuatro 
habitantes de Guadalajara sobra 
Albacete, mientras que para uno 
de cada 12 albaceteños quien sobra 
es Guadalajara.

Paro, campo y agua, 
problemas regionales

Los resultados de la encuesta 
han demostrado que para el 71 por 
100 de los castellano-manchegos el 
principal problema es el paro; para 
el 33,6 por 100 es la ayuda al cam
po, y para el 10,6 por 100 la sequía. 
El resto de los problemas no alcan
zan ni siquiera el 10 por 100 de las 
respuestas. Para estos problemas 

los encuestados se muestran espe
ranzados ante las soluciones que a 
ellos puede aportar el gobierno re
gional. Respecto a la ayuda al cam
po, el ciento por ciento considera 
que la Junta puede realizar mucho; 
para el paro y el agua, el 54 por 100 
igualmente piensa que el autogo
bierno regional puede realizar mu
cho. A estos tres problemas le si
guen en importancia el coste de la 
vida, la falta de asistencia sanita
ria, la escasez de escuelas y la falta 
de equipamiento industrial.

Uno de los aspectos en que ma
yor confianza otorgan los encuesta- 
dos a nuestro Gobierno regional es 
en solucionar el problema del paro. 
La necesidad de emigrar ha sido 
una constante histórica de esta re
gión, y sólo la crisis económica ge
neralizada al total nacional ha po
dido contribuir a frenar esta co
rriente emigratoria en los últimos 
años. Nada más que un 34,4 por 
100 de los encuestados espera que 
la Junta de Comunidades solucio
ne este problema de nuestras fron
teras regionales.

El pasado histórico de Toledo *pesa» en los castellano-manchegos 
a la hora de preferir capital regional

Centrándonos en los tres proble
mas que hemos considerado como 
prioritarios para nuestros habitan
tes, vamos a pormenorizar escueta- 
jnente cada uno de los tres aparta
dos.

Respecto a la agricultura, hemos 
de decir que nuestra región tiene 
un marcado cariz agropecuario: na
da menos que el 28 por 100 de la 
población laboral se encuentra 
ocupada en estas labores. Uno de 
sus principales problemas es el re
lacionado con los precios agrícolas. 
El 45 por 100 espera que la Junta 
suba los precios de los productos 
en origen; un 17 por 100 espera que 
se controlen los de los productos 
necesarios para el agricultor; un 7 
por 100, que se creen y fomenten 
cooperativas agrícolas; un 6 por 
100, que se promocione el consumo 
de estos productos; un 4 por 100, 
que se busquen nuevos mercados, 
y un 3 por 100, que se prohíban las 
importaciones de los productos 
competitivos.

Por lo que se refiere al problema 
de la sequía, el 30 por 100 espera 
que se combata haciendo pozos; el 
20 por 100, mediante la facilitación 
de créditos para paliar sus conse
cuencias y ayudas a buscar agua; el 

17 por 100, mediante pantanos, 
presas y embalses; el 16 por 100, 
mediante la traída de aguas de 
otras regiones,-y un 12 por 100, 
mediante una canalización de las 
aguas para su mejor aprovecha
miento.

Finalmente, tenemos que rese
ñar que respecto al problema del 
paro los castellano-manchegos con
sideran como un factor importante 
de este fenómeno la falta ae indus
trias en nuestra región. A este res
pecto, tres de cada cuatro manche- 
gos parecen creer que el Gobierno 
autonómico podrá hacer mucho 
para impulsar el desarrollo indus
trial regional. Las formas son va
rias: creando nuevas industrias, 
apoyando la inversión privada, fa
cilitando créditos, evitando cierres 
y traslados de industrias a otras 
zonas. Sin embargo, para ese 34,4 
por 100 que1 opina que poco o nada 
puede hacer el Gobierno autonó
mico en este tema, las causas de su 
incapacidad residen en la falta de 
medios monetarios para ello y la 
falta de protagonismo que en esta 
situación corresponde al Gobierno 
regional, ya que piensan que es un 
problema nacional y parte de sus 
soluciones corresponden a los em
presarios.

— Toledo, hoy
ii । ——  Agenda provincial toledana
------------------ -------Teléfonos útiles--------------------

k LAS 18.30:
•Real Monasterio de San Juan de los 
Reyes.—Función religiosa en con
memoración de la defensa de la In
maculada Concepción.
ALAS 19:
•Seminario Conciliar de Toledo.— 
Primeras vísperas. Preside Antonio 
Cabrera Delgado y Silveira.

EXPOSICIONES
•Galería Selección. (Calle Puerta 
Llana, 14.)- Oleos de Fany. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.
•Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)—Oleos de Jule y Toledo 
(1960-1982). Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Festivos, de 12 a 
14. Lunes, cerrado.
•Parador nacional Conde de Or- 
8JU-—Oleos de Delgado Espinosa.
Visitas, de 17 a 21 horas.

—.Toledo, ayer___
7 de diciembre de 1618: Muere 

el cardenal Sandoval y Rojas, 
arzobispo de Toledo.
Falleció en Madrid en las ca- 

„ sas de su pariente el duque de 
Lerma «junto a los capuchinos», 
y el 12 del dicho mes se trajo su 
cadáver a enterrar en la capilla 
del Sagrario.

Descendencia por línea ma
terna de don Gonzalo Chacón, 
señor de Casarrubios del Mon
te, lugar que frecuentó mucho 
en vida.

Sucedió al arzobispo García 
de Loaisa, el ilustre talaverano 
Que no llegó a sentarse en la 
sede primada.

Antes de tomar posesión del 
arzobispado de Toledo, en sep
tiembre de 1599, pasó un mes 
en la villa de Moja, en el pala- 
j10 de sus parientes los condes 
de Mora, preparándose para re- 
frr con dignidad su nuevo pues-

Fue protector de todos las 
'ngenios de la época, especial
mente de Cervantes, Lope de 
nilFa $a'tasar Elisio <je Medi- 

lustre prelado se debe la 
'aptlla de. la Virgen del Sagra- ■

 Clemente FALENCIA

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.

'Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Rente: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega)*.  22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

___ _ Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18,

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30,

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos). 
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30,
19,30, 20,50, 22, 23,1 (festivos). 

Continental: 9, 9,30, 13,
15,30, 16.30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30, 14,’ 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,

14, 17, 19,30..................

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 8005 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Rente: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37 
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

Nacimientos___
y defunciones

Nacimientos: José Luis, hijo de 
José Luis Davos y María del Pilar 
Rafael de la Cruz; Alfonso, hijo de 
Alfonso Díaz y. María Antonia Ser
na; María Victoria, hija de José Gar
cía y Carmen Barbero; Agueda, hija 
de Antonio Hernández y Juana Alia; 
Laura, hija de Rafael López y Espe
ranza Tomico; José Vicente, hijo de 
Vicente Sánchez y Potenciana Escu
dero; Santiago, hijo de Angel Rivera 
y Melitona Redondo; Pedro Jesús, 
hijo.de Manuel Carrasquilla y Her
minia Esperanza; Mario, hijo de Isi
dro García y María Rosa González; 
Raquel, hija de Alfredo Castaño y 
Constanza Palomo; Sara, hija de 
Antonio Galán y Felisa Mendoza; 
Luis, hijo de Moisés Gómez y Juana 
¡.ancha; - Celeste, hija de Alfonso 
Fernández y Marte Teresa de Jesús 
Jiménez.

Defunciones: Felipa Herradón 
Anipuero, de noventa y dos años; 
sor Vicenta García-Mochales Martí
nez, de setenta y siete años.

—Cupón pro ciegos—

Número premiado ayer
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Radio 80
Programación local

6: Para empezar.
7: Despertador.
12,30: El bargueño.
13,30: Especial noticias. Deporti

vo.
15: Patio musical. Tertulia de so

bremesa.
21: Todo es radio.

Farmacias
TOLEDO

María Luisa Sánchez de Rivera.— 
Avenida de la Reconquista, 14 (has
ta las diez).

Segundo de Echevarría.—Hom
bre de Palo, 23 (toda la noche).
TALAVERA

María Luisa Loarte González de 
Rivera.—Ronda del Castillo, 32.

Cartelera
Cine Maria Cristina. (Marqués de 

Mcndigorría, 1. Teléfono 
212442.)—A las 5, 7 y 9: .Campo de 
cebollas.. Mayores 18 años.

Cinc Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623J-A las 6,15, 
8,15 y 10,15: «La cosa (El enigma de 
otro mundo)». Mayores 16 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4-; 
Teléfono 223970J-A las 6,15, 8,15 
y 10,15: «...de camisa nueva a cha
queta vieja». Mayores 14 años.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)—A las 6 y 8: .Ce
lestina», de Miguel Sabido. Mayores 
18 años.

-r«-de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31, l.° (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

 Horario*. --------
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.—. 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

-Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 á 18,30.

_ ____El tiempo__ "2-
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 13,2 gra

dos a las 13,45 horas; mínima, 6 gra
dos a las 8; a las 13 horas, 10,8 gra
dos. Humedad relativa del aire: 70 
por 100. Presión atmosférica: 730,3 
milímetros. Durante el día el cielo 
transcurrió con nubosidad variable 
y vientos en calma y flojos del 
WNW. A media tarde se produjo 
una pequeña precipitación.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A). 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A). 
20,36 (P), 22 (A).

hijo.de
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ALBACETE: Villalba I, Gó
mez, Morata, Leo, Martí (Mar
tin), Villalba II, Villalba III (Al
vares), Hernán, Enlate, Rubio y 
Castañeda.

TALAVERA: Ortiz, Juan, 
Iglesias, Benito, Quique, Anero, 
Bernabén, Quiñi, Ayúcar, Javi 
(Cecilio) y Pérez González.

0-1: Minuto 9 de la segunda 
parte. No fue la jugada que más 
merecimientos ofrecía, las hubo 
antes y mejor elaboradas. Muy 
forzado, después de un rechace 
de Martí, Ayúcar forzado por 
Leo intentó el centro, pero le dio 
mal al balón, que salió con un 
defecto extraño y parabólica
mente entró junto a la última 
escuadra, cuando Villalba I se 
encontraba ligeramente adelan
tado. Un gol de suerte induda
blemente.

1-1: Minuto 13 de la segunda 
parte. Fue perfectamente ela
borado por media delantera con 
iniciación de Rubio, Castañeda, 
Morata y finalmente Hernán 
empalmando con ambición y 
confianza a media altura y sin 
dejarla morir. Fue un gol de be
llísima factura.

El arbitraje de Sánchez Mon
je fue bueno, siguió de cerca el 
juego en todo momento, y hasta 
supo olvidar algunos fallos de 
sus asesores; como en una pene
tración de Ayúcar, en que deses
timó el fuera de juego, porque el 
balón era tocado antes por Ru
bio. Sus errores y compensacio
nes sólo lo fueron en un par de 
minutos de la primera parte, en 
que reconoció sus equivocacio
nes, precisamente por intentar 
lo que nunca entenderemos: el 
compadreo de la compensación. 
En definitiva, su labor no tuvo 
complicaciones ni errores de 
importancia.

Perdió un valioso punto el Alba
cete ante el Talavera y perdió del 
crédito obtenido durante diez lar
gas jornadas, porque además se en
contró con un rival de fácil con
traataque y querencia al disparo a 
puerta, a tal punto que daba la 
impresión en la primera parte que 
eran ellos los que jugaban en casa.

Aunque los verdiblancos fueron técnicamente superiores

3-3. La defensa del Toledo regaló
un punto al San Cristóbal

Campo del San Cristóbal de los Angeles. Mañana gélida y floja 
entrada.

SAN CRISTOBAL: Ramón (1), Ramos (0), Migueláñez (1), 
Morales (1), Iglesias (1), Nico (2), Reaño (1), Pichu (0), Ciudad (0), 
Ayllón (1) y Cambero (1). En el segundo tiempo, Tito (1) y Santi (1) 
sustituyeron a Ciudad y Pichu, respectivamente.

C. D. TOLEDO: Fernando (2), Alfredo (2), Michel (0), Manolo (3), 
Espinosa (1), Lozano (2), José Luis (1), Bermúdez (1), Rafa (2), 
Arroyo (2) y Prisci (2).

ARBITRO: Romero Sánchez. Dicen que de un árbitro lo mejor que 
puede decirse es que pasa desapercibido. Este lo consiguió plenamen
te. Siguió el juego de cerca, pitó con equidad y, aunque los jugadores 
no le complicaron la vida, dio un autentico recital de cómo se debe 
arbitrar. Mostró tarjetas amarillas a Ramos y Prisci por una fricción 
entre ambos.

GOLES: 0-1. Minuto 5. Prisci es objeto de falta al borde del área. 
Rafa la ejecuta y coloca el balón en la escuadra derecha del marco 
de Ramón.

1-1. Minuto 9. Centro de Cambero por la izquierda y Nico, 
completamente solo, remata de cabeza al fondo de la red. Femando 
llego a tocar la pelota, pero el esférico se coló en el marco,

2-1. Minuto 28. Jugada muy parecida a la anterior. Pelota que 
centra Reaño, falla en bloque la defensa del Toledo y otra vez Nico, 
ahora con el pie, fusila al indefenso Fernando.

3-1. Minuto 48. Pase de Cambero a Ayllón por la derecha, que deja 
el balón a Reaño para que éste, sin oposición alguna, se interne y 
lance un extraño disparo con la espinilla que sorprende a Fernando.

3-2. Minuto 53. Jugada de Prisci, cede a José Luis, que se mete por 
la banda derecha, centra y Arroyo, de cabeza, bate a Ramón.

3-3. Minuto 62. Preciosa jugada al primer toque entre Prisci, 
Arroyo y Lozano, que culmina con un pase de este último a 
Bermúdez, quien chuta por bajo al poste y el rechace lo introduce 
Rafa dentro del marco.

Si tuviéramos que resumir esta 
crónica en pocas palabras habría 
que decir que fue un partido de 
poder a poder y que pudo acabar 
con un resultado muy distinto. Y la 
verdad es que ésta no es una afir
mación gratuita porque el Toledo 
comenzó ganando, lle^ó a perder 
por tres a uno, empato y pudo ga
nar el partido si sus últimos con
traataques hubieran fructificado.

Pero el empate final tuvo dos 
consecuencias: primera, y más im
portante, que los de la ciudad im
perial se llevaron un positivo, y se
gunda, la demostración de que los 
chicos de Lorenzo cuando usan la 
cabeza y juegan sin complejos son 
capaces de levantar encuentros 
que, como el de hoy, se ponen muy

_________________ deportes toieaoi________________________

A pesar de tenerlo todo a su favor

El Talavera sólo pudo empatar 
en Albacete (1-1)
Esta vez los de Nacho Vergara tu
vieron muchos puntos criticables, 
pero generalizando baste apuntar 
que los primeros cuarenta y cinco 
minutos fueron una distracción 
permanente, carente de nervio, flo
ja en lo físico y nula en cuanto a 
creación de juego. Daba la impre
sión de que les gustaba jugar con el 
más difícil todavía y hasta la grada 
daba la impresión de estar conta
giada de esta frialdad, que poco a 
poco se convirtió en torpeza.

La primera parte fue un feo es
pectáculo que llevó de principio a 
fin el sello, que diríamos que hasta 
voluntariamente o consentidamen
te imprimieron los jugadores alba- 
cetenses en el primer tiempo. Se 
inició todo con cordialidad y 
aplausos para todos, y el buen sa
bor de ese acto de entrega de 
377.000 pesetas del amistoso del 
campo del Prado del Talavera pu
so el tono de hospitalidad, primero 
en la grada y después en la hierba, 
donde los talaveranos, más serios 
en el trabajo, contestaron con la 
actitud de sus rivales, siempre en 
un tono físico entumecido y desga
nado que daba toda clase de venta
jas, primero a unos puntas veloces 
y valientes, y después, a una defen
sa que ni era dura ni impenetrable. 
Cuando se quisieron dar cuenta, la 
primera parte del baile había ter
minado y todo seguía igual que al 
{irincipio. Demasiada fiabilidad en 
as propias fuerzas. Por ello, cuan

do la suerte favoreció a Ayúcar, 
que convertía una picia colosal en 
un imparable gol, desmelenados y 
ambiciosos se daría cuenta el Alba; 
cete de que no es esto suficiente si 
se ha desperdiciado de forma ab
surda media jornada de trabajo. Si 
el Albacete, como cualquier otra 
empresa, tuviera establecida la pri
ma de productividad entre sus 
hombres, hoy habría que sancio

cuesta arriba. Y es que el empate, 
después del tres a uno, lo hubieran 
firmado los verdiblancos a ojos ce
rrados, pero tras el tres a tres defi
nitivo supo a poco. La respuesta la 
tienen los defensores toledanos, 
que regalaron tres goles acordes 
con la inocencia de esa simpática 
niña llamada Heidi, que nos hizo 
reír y llorar —sobre todo llorar— a 
lo largo de muchas semanas.

Se anticiparon los Reyes Magos
Faltaban unos minutos para que 

comenzara el partido y el que más 
y el que menos se protegía contra 
el frío ártico con que nos obsequia
ba la traidora y soleada mañana 
madrileña. Mientras, los jugadores 
del Toledo saltaban, coman y pro

narles y quitarles el incentivo.
La indiferencia primera antes de 

que llegara el intermedio se había 
convertido en torpeza, en entume
cimiento, en subdesarrollo físico. Y 
en la segunda parte, sin cambios, 
todo continuaba igual. Si había al
guien dispuesto a seguir mante
niendo el tono voluntarioso y de 
lucha en el equipo, ése era Hernán, 
que suplía con mucho decoro las 
notables ausencias de Julián Ru
bio, muy cómodamente empareja
do por Quique, pero que además se 
incorporaba con frecuencia peli
grosa al ataque, produciendo en un 
par de ocasiones verdadero pánico. 
Y tanto intentaron los talaveranos, 
que finalmente consiguieron mar
car, aunque con mucha fortuna. 
Fue un auténtico churro, pero ve
nía a ser el resultado de una canti
dad de intentonas que con toda 
seguridad suman más que las con
seguidas por ningún otro visitante 
del estadio. Fue Ayúcar el autor, y 
el balón se convirtió en imparable, 
entrando con efecto de bola de bi
llar ante un Villalba algo adelanta
do. Ya todo fue desmelenamiento, 
acoso, pero continuando la torpeza 
como impronta. Un Rubio que no 
lograba convertirse en el director 
de la orquesta, los balones llegaban 
sucesivamente al área del Talavera 
en condiciones forzadísimas casi 
siempre, y sólo el que se traduciría 
en único gol albacetense fue conse
cuencia ae una bellísima y trenza
da jugada, magníficamente mate
rializada por Hernán. Luego otro 
par de ocasiones sin suerte de gol 
cantando, y al final empate, que 
hasta nos parece justo, y que diría
mos es castigo merecido para quie
nes teniendo para consguir la vic
toria ante un rival teóricamente 
peor se permitió el incomprensible 
lujo de emplearse con injustificada 
flema durante la mitad de ese 

curaban quitarse el frío del cuerpo 
como podían. Y fue entonces cuan
do uno de ellos, no sabemos sí en 
serio o en broma, nos dijo: «Apunta 
ya un cero a dos.»

Y la profecía jocosa, hecha más 
con el corazón que con la cabeza, 
parecía que comenzaba a hacerse 
realidad porque el magistral lanza
miento de falta de Rafa, que ya 
hubieran querido firmar algunos 
de los millonarios divos de la Pri
mera División, a los cinco minutos 
dejaba más helados de lo que esta
ban a los chavales del San Cristó
bal y ponía en franquicia a los de la 
capital del Tajo.

Pero lo que habíamos visto se 
convirtió pronto en espejismo por
que la defensa del Toledo, a excep
ción de Manolo, que siempre man
tuvo la compostura, decidió que no 
se debía esperar al 6 de enero para 
celebrar la arraigada festividad de 
los Reyes Magos y comenzó a re
partir felicidad e ilusión entre los 
crecidos «niños» del San Cristóbal.

A los nueve minutos, Nico se 
aprovecha de un obsequio de los 
zagueros verdiblancos y conseguía 
el empate, que hacía concebir cier
tas esperanzas al conjunto madri
leño. Y no contentos con ello, a los 
diecinueve minutos, Michel, Espi
nosa y compañía regalaban en ban
deja de plata, etiquetado y con la
zo, el segundo gol al propio Nico.

Los dos obsequios, además de 
poner el marcador en contra del 
Toledo, habían demostrado que la 
gran labor de Lozano en el centro 
del campo, la serenidad de Manolo 
como libero o la movilidad de Ra
fa, Arroyo y Prisci valían de poco si 
la defensa hacía aguas por todas 
partes. Y eso que el San Cristóbal 
se había limitado a correr alocada
mente y sin rumbo, aunque eso sí, 
a no desperdiciar la cortesía y el 
buen gusto de los zagueros del To
ledo.

Se fueron así los equipos al des
canso no sin que antes Rafa y Pos

tiempo, hasta con un aire de indi
ferencia, que terminó por convertir 
el espectáculo en un drama de ne
gativa resolución.

El Talavera, independientemen
te del aire facilón y desangelado 
que ofreció durante toda la prime
ra parte su rival, se mostró con 
ambiciones ofensivas, a pesar de 
que no contó con demadiados efec
tivos delante. Pero tanto Pérez 
González, en la primera parte, co
mo Quiñi, en la segunda, siempre 
ayudados de forma admirable por 
el marcador de Rubio, Quique, lle
varon la inquietud a la portería de 
Villalba, que en dos ocasiones hu
bo de salvar apuradísimamente 
con los pies dos balones con sello 
de gol. Cuando el Albacete se volcó 
abiertamente sobre su área, el 
equipo toledano encontró también 
sus posibilidades y las tradujo 
igualmente en jugadas meteóricas.

El Albacete es también fácil
mente criticable. Primero, por su 
excesiva tranquilidad en la prime
ra parte, en la que fue consumien
do minutos sin reacción alguna an
te las penetraciones cada vez más 
peligrosas de su rival, y segundo, 
porque cuando ya terminó por aco
rralar al Talavera lo hizo sin tratar 
de crear nada de principio, sino 
llevando balones rápidos adelante. 
Ha sido un alarmante toque de 
atención al término de una etapa 
gloriosa de once encuentros sin 
perder. Esperemos que esto no ha
ya sido más que eso: un toque de 
atención.

Se registró una muy aceptable 
entrada en el estadio, precedida 
por la entrega, como decíamos, de 
377.000 pesetas recaudadas en el 
amistoso pro damnificados en la 
riada. Hubo aplausos para el Tala- 

Este remate pudo ser otro gol, pero el portero toledano detendría 
el balón

ci, por el Toledo, y Ayllón y Reaño, 
por parte madrileña, hubieran lan
zado peligrosos disparos defide fue
ra del área, que, a la postre, no 
sirvieron de nada.

Primero, la cabeza; después, el 
corazón

Lo que fueron los inicios del se
gundo tiempo nos recordó mucho a 
ese controvertido aparatito al que 
llamaban movióla y que se encar
gaba en la noche de los domingos 
de poner en evidencia, e incluso de 
quitar el sueño, a muchos árbitros 
españoles. Y hay que decir esto 
porque, al igual que había hecho 
Rafa en el primer tiempo con su 
temprano gol, Reaño, con más for
tuna que acierto, lanzaba en el mi
nuto tres de esta reanudación un 
«espinillazo» de película que enga
ñó a Fernando, a los verdiblancos, 
a sus compañeros y hasta a los em
pleados del bar del campo, que ha
cían su agosto vendiendo cualquier 
cosa que entonara el cuerpo.

Así entramos en la mejor fase 
del partido. Jugando al primer to
que, buscando el apoyo ael compa
ñero y dominando técnica y física
mente al adversario, el Toledo em
pató el partido y pudo ganarlo, pe
ro los refrescos que introdujo el 
entrenador del San Cristóbal vol
vieron a girar el timón del partido. 
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vera y gran ovación para el Albace
te.
Carlos Martínez, preparador del 
Talavera, considera que su 
equipo perdió un punto

—La victoria debió ser nuestra 
—comentó, señalando que había 
jugado muy bien y haciendo méri
tos suficientes para el triunfo— 
Hemos debido sentenciar el en
cuentro en el primer tiempo, en el 
que debimos irnos a los vestuarios 
con un cero-tres a favor. De todas 
formas, el resultado es aceptable 
para nosotros y en cierto modo jus
to, porque en la segunda parte el 
Albacete ha empujado mucho y no
sotros nos hemos resentido del es
fuerzo. Debo decir que nuestro 
equipo juega fuera con gran desen
voltura, los jugadores están más re
lajados que en casa y son más efec
tivos. Somos un equipo modesto' 
económica y deportivamente que 
aspira a quedarse en medio de la- 
tabla. En lo que se refiere a este 
encuentro, hemos acertado en el 
planteamiento, porque el Albacete 
es un gran equipo, y si no ha juga-" 
do más es porque no le hemos deja
do. En todo el grupo, los albaceten- 
ses son los de más categoría, sin 
duda alguna, con un jugador, Ru
bio, que es el mejor del grupo. Qui
que le ha marcado hoy y le ha ga
nado la partida.

Por su parte, el entrenador del 
Albacete, Nacho Vergara, 
acepta igualmente el empate

—El resultado es justo. Noso
tros hemos estado muy por debajo 
de lo que podemos. No hemos acer
tado hoy en casi nada, y ellos han 
aprovechado su oportunidad. 
Nuestra defensa le ha dado más 
facilidades al Talavera que a cual
quier otro equipo durante la com
petición, y aunque en el segundo 
tiempo apretamos y nivelamos el 
partido, la victoria se nos negó. 
Nos ha faltado acierto y claridad 
de ideas.

«El Talavera —comentó final
mente— ha sido mejor de lo que yo 
esperaba, me ha sorprendido, pero 
el Albacete ha sido también sor
prendente. Hace tiempo que no ju
gaba así.»

Los últimos minutos fueron de 
acoso desesperado por parte ma
drileña, pero la actuación de Fer
nando y la serenidad de Manolo 
salvaron ese punto de oro.' -
Felices y resignados

Con las manos en los bolsillos de. 
su chaquetón verde y con la amabi
lidad en los labios, Lorenzo, el mís
ter del Toledo, enjuiciaba el parti
do: «Estoy muy contento con los 
chavales. Han luchado, han corrido 
y han sabido reaccionar ante un 
resultado adverso; con ellos se pue
de ir a cualquier parte. Debo reco
nocer, sin embargo, que ha habido 
fallos sobre los que tendremos que 
trabajar, porque nos ha faltado pi
cardía en los dos primeros goles 
que hemos encajado, ya que algo 
ae regalo sí que hubo.»

Menos feliz y más resignado 
aparecía el entrenador del San 
Cristóbal, Juan Pinto, que se que
jaba de las bajas de su equipo: 
«Nos faltaban los tres puntas titu
lares y esa es la razón por lo que 
nos hemos venido abajo en el se
gundo período. Hay que reconocer, 
sin embargo, que el empate es jus
to porque el Toledo ha dominado 
en el segundo tiempo, como noso
tros lo hicimos en el primero.» Y se 
despidió señalando que el árbitro 
había estado perfecto. Decir , otra 
cosa sería mentir.

Luis NIETO
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Superioridad de los atletas foráneos
No menos de cuatro mil personas presenciaron en Sonseca las 

evoluciones de los atletas. Mil de ellos llegaron a la meta.
Desde el punto de vista deportivo, en líneas generales, la 

superioridad correspondió a los atletas foráneos, ya que en muy pocas 
ocasiones los toledanos se pudieron alzar con la victoria, siendo sólo 
Carlos Muñoz y Hernández Silván los que lo hicieron.

Categorías femeninas: dominio 
Hotal del Aurrerá

En las categorías femeninas, el 
dominio de las alavesas del Aurre
rá fue total, máxime cuando ven
cieron en todas las categorías por 
equipos y en la mayoría a título 
individual, lo que da cumplida 
nuestra de su potencial. En la ca
tegoría alevín, la mostoleña Sonia 
Hernández, como ya lo había he
cho hace quince días en el Cross 
del CAT, venció con toda autori
dad a la ofensiva en bloque del 
Aurrerá, ya que cuatro de sus co
rredoras le siguieron en la clasifica
ción.

En las infantiles fueron dos las 
alavesas que dominaron la clasifi
cación individual: Nocmi ManrL 
que y Maite Ucelay, que aumenta
ron con un total control de la clasi
ficación por equipos. A nivel pro
vincial, sorprendente progresión de 
hitaría Paz Pérez, que día a día va 
a más y que superó a su compañera 
de equipo Manuela Pérez, lo que 
da idea de que últimamente tene
mos una fuerte progresión.

En la categoría cadete, el triunfo 
correspondió a la que el año pasa
do había sido tercera, detrás de las 
alcorconeras hermanas López, 
dando muestras de un excelente 
estado de forma y no dando opción 
a su compañera de equipo y vence
dora el año pasado en la categoría 

-infantil, Angélica Manrique. La 
participación de las atletas provin
ciales no pasó de discreta, ya que la 
primera de ellas no pudo pasar del 
octavo puesto, la moracha María 
Carmen Fernández, seguida de la 
yebenosa Soledad Gómez López- 
Rey. Malas perspectivas de las 

atletas de esta categoría de cara al 
campeonato de España.

En juveniles, para no ser menos, 
y era el tercero de la mañana en las 
féminas, nuevo triunfo alavés de 
Soledad Urarte, que dominó la 
prueba con autoridad y no tuvo la 
presión de otras atletas. De ex
traordinaria se puede considerar la 
progresión mantenida por Estrella 
Gutiérrez, una atleta que el año 
pasado no pasaba de la mitad de la 
clasificación y que en este año va 
progresando día a día. Alcanzó un 
excelente segundo puesto, delante 
de atletas tan cualificadas como la 
vallisoletana García, la madrileña 
Bastida y la vasca Samaniego. 
Quien también compitió, y parece 
que por fin defendiendo los colores 
del club que la hizo atleta, fue Do
lores Esquinas, que alcanzó un ex
celente séptimo lugar, máxime si se 
tiene en cuenta que es una atleta 
de primer año en la categoría.

La categoría junior-senior feme
nina fue una prueba de auténtica 
calidad no solamente por su desa
rrollo, sino por el ramillete de atle
tas que reunía. De una parte esta
ba Maite Zúñiga, vencedora el año 
pasado de este trofeo y que se pre
sentaba con el título de campeona 
de Españ$ de 800 metros y una de 
las mejores marcas en la distancia 
de 1.500 metros. Pero enfrente te
nía a una Laura Blanco con su 
título de campeona de España jú
nior de campo a través el pasado 
año en Lérida, y con una excelente 
marca en 3.000 metros, la monta
ñesa Lidia Calvo, que a su primer 
puesto en el Campeonato de Espa
ña de Clubs en Fuenlabrada —en 
la categoría juvenil, a la que perte
necía el año pasado— sumaba una

excelente marca sobre 3.000 me
tros, y su excelente carrera, aunque 
al final tuviera que retirarse ante 
la mala dosificación de su esfuerzo 
en el Campeonato de España por 
Federaciones. Junto a ellas, la ala
vesa Pellejero, subcampeona de 
España de 600 metros de pista cu
bierta, la madrileña Rodríguez v la 
vallisoletana Begoña Martín, que 
fue séptima en el Campeonato de 
España de Cross. Ante este plan
tea!, la categoría de la prueba no 
podía ser más optimista. La supe
rioridad de Laura Blanco, que sí es 
una corredora de cross, al contrario 
que Maite Zúñiga, que sólo le sirve 
de preparación cara a la tempora
da de pista. La jiennense logró im
ponerse con autoridad, además 
preocupándose de que en los me
tros finales no les separara una dis
tancia corta que truncara su exce
lente prueba, dado el fuerte final 
de Maite.

Alevín femenino
1, Sonia Hernández (Móstoles); 2, Miriam Cle

mente (Vitoria); 3, María José Lagartos (Vitoria). 
Por equipos: 1, Unamuno (Vitoria).
Infantil femenino

1, Noemí Manrique (Aurrerá); 2, Maite Urcelai 
(Vitoria); 3, Susana Núñez (BIM). Por equipos: 1, 
Aurrerá.
Cadete femenino

1, Begoña Nicolau (Aurrerá); 2, Angélica Manri
que (Aurrerá); 3, María del Carmen Hernández (P. 
D. Móstoles). Por equipos: 1, Aurrerá.
Juvenil femenino

1, Soledad Urarte (Aurrerá); 2, Estrella Gutiérrez 
(Joma Evangelista); 3, Angeles González (BIM). 
Por equipos: 1, Aurrerá.
Sénior femenino

1, Laura Blanco (Zeus-Jaén); 2, Maite Zúñiga 
(Aurrerá); 3, Lidia Calvo (Cantabria). Por equipos: 
1, Aurrerá.
Alevín masculino

1, Carlos Núñez (CAT-Jucund.); 2, Luis Alberto

Jiménez (Aurrerá); 3, Francisco García Calvo (Joma 
Evangelista). Por equipos: 1, CAT Jucundiano.
Infantil masculino

1, Víctor Pérez (Canguro); 2, Jesús Contreras 
(Los Angeles); 3, Angel Villareal (Joma Evangelis
ta). Por equipos: 1, CAT Jacundiano.
Cadete masculino

1, Miguel Angel Segorbe (Maratón); 2, Jesús 
González (Juan XXIII); 3, J. Angel Gálvez (Joma 
Evangelista). Por equipos: 1, CAT Jucundiano.
Juvenil masculino

1, Jesús Gómez Rey (CAT Jucundiano); 2, Ovidio 
Guadyerbas (Talavera); 3, J. Pedro Villa (Cárca
vas). Por equipos: CAT Jucundiano.
Júnior masculino

1, Hernán Silván (CAT Jucundi.); 2, Félix López 
(CAO); 3, Jesús Guerra (Aurrerá). Por equipos: 1, 
CAO.
Sénior masculino

1, Paco Fernández (Zeus-Jaén); 2, Juan J. Rosa
rio (Zeus); 3, Ricardo Ortega (Asland). Por equipos: 
Zeus-Jaén.

En la categoría masculina los 
provinciales dieron la cara

En las categorías masculinas los 
atletas provinciales implantaron 
cara a los foráneos, logrando bas
tantes triunfos individuales y mu
chos por equipos.

En la categoría alevín, nuevo 
triunfo de Carlos Gómez, del CAT- 
Jucundiano, que cuenta sus actua
ciones por triunfos, ya que ha con
seguido tres en las tres pruebas ce
lebradas, seguido por el vasco Ji
ménez y el orgaceño García Calvo.

En la prueba infantil venció el 
cangurista Víctor Pérez, al igual 
que el día 21 en Toledo, pero fue 
muy inquietado por el getafense 
Contreras y por Miguel Angel Vi- 
llarreal; fue el mejor provincial so
bre otros que habían estado arriba 
durante otras pruebas.

En la prueba cadete triunfó Mi-

Resultados técnicos 

guel Angel Segorbe, del Maratón 
de Madrid, pero le siguieron dos 
atletas que han subido este año de 
categoría: Jesús González y Jesús 
Angel Gálvez, que dieron una exce
lente sensación.

En juveniles, nuevo triunfo de 
Jesús Gómez López-Rey, como ya 
lo hizo en las pruebas del pasado 
domingo en Mocejón, seguido de 
un Ovidio Guayerbas y un José Pe
dro Villa que van a más día a día.

La prueba reina, la sénior mas
culina, registró una auténtica sor
presa, ya que nadie esperaba el 
triunfo del jiennense Francisco 
Fernández, máxime cuando a su 
lado estaban los Ortega, Sastre, 
Gaitán, Argimiro González, entre 
otros destacados atletas. Pero la 
realidad fue ésa: el jiennense co
menzó muy fuerte y solamente fue 
seguido por un Sastre que luego 
pagaría caro su esfuerzo.

IV Cross S. J. Evangelista

TROFEO JOMA SPORT
La organización de la prueba agradece la colaboración 

de todos los que han participado en ella o le han prestado 
su ayuda, especialmente a los medios de difusión (prensa y 
radio) y a Mazapanes La Imperial Toledana por haber 
instituido el premio especial del peso en mazapán al 
ganador y ganadora de este trofeo.

Esperamos, el próximo año poder ofrecerles el mejor 
cross de promoción de España.

Deportivos JOMA SPORT • Sus deportivos
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Las fadUades dd equipo visitante propiciaron la goleada

7-2, el Santa Bárbara enterró al Socuéllamos
’ i ca, pese al esfuerzo de Parra por

¡i alcanzarle.

Sólo en esta ocasión inquietó a Ramón el Socuéllamos. La 
pelota iría a la cabeza del jugador situado tras Arturo y el 
portero toledano la sacaría de la misma raya. Corría el minu
to 12, y a partir de ahí el Socuéllamos dejaría de existir 

prácticamente

Estadio Carlos III, buena entrada y tarde apacible. 81.000 pesetas 
de recaudación.

RESULTADO: U. D. Santa Bárbara, 7; C. D. Socuéllamos, 2.
U. D. SANTA BARBARA: Ramón (1), Vicente (2), César (2), 

Valentín (3), Arturo (2), Miguel Angel (2), Briones (2), Ocaña (3), 
Ricas (3), Ceju (2) y Parra (2). En el minuto 55, Juli (2) sustituye 
a Ocaña, y en el 67, Servilio (2), a Arturo.

C. D. SOCUELLAMOS: Miguel (0), Fede (0), Cabezudo (0), 
Tini (1), José Miguel (1), Quique (0), Lara (1), Luis (0), Javi (1), 
Castillejos (1) y Julián (0). En el minuto 65 sale del terreno Julián 
y entra Valentín.

Arbitro: García Mora, ayudado 
por García de las Heras y Villajos 
Núñez. No tuvo problemas para 
salvar el partido, siguió el juego 
de cerca y estuvo bien en líneas 
generales. Anuló dos goles al 
Santa por fuera de juego, dudo
sos.

Goles: Minuto 25: Valentín bo
ta un saque de esquina, peina Ri
cas la pelota, que va a Arturo, 
que, solo y a un metro de la por
tería, fusila. Minuto 32: pase lar
go en profundidad de Arturo a 
Ricas, que burla a dos defensas y 
bate a Miguel. Minuto 50: Valen
tín recibe un balón y se encuen

tra en óptimas condiciones para 
batir otra vez al Socuéllamos. 
Minuto 50,5: jugada de ataque 
del Santa Bárbara, en la que in
tervienen Briones y Miguel An
gel, la pelota va a Ocaña y consi
gue el 4-0. Minuto 67: contraata
que por la derecha de Javi, pasa 
perfectamente a Castillejos, que 
marca. Minuto 68: gol de Juli, 
recién incorporado, a pase de Va
lentín, por la derecha. Minuto 
75,5: a pase largo y con interna
da, Ceju consigue el 6-1. Minuto 
78: gol de Briones. Minuto 82: 
Ramón no recoge una pelota fá
cil, se escapa José Miguel y mar-

ai Crisis? ¿Qué crisis?»
Lo han adivinado. Estas eran 

las primeras palabras de Gargo- 
11a, el entrenador del Santa Bár
bara, una vez finalizado el parti
do. Siete goles le respaldaban. El 
domingo en el Carlos III el único 
equipo que existía era el Santa 
Bárbara. Se enfrentaba al Socué
llamos, equipo que ha propiciado 
sorpresas en jornadas anteriores, 
pero que en esta ocasión fue de lo 
más desorganizado que pueda 
verse. Tras unos inicios promete
dores, quince minutos, empezó a 
hundirse y a dejar jugar al con
trario, que, a medida que trans
currían los minutos, se regodeaba 
con goles de fácil ejecución. Un 
jugador del Santa Barbara estaba 
siempre solo ante la puerta y el 
portero Miguel no acertaba —era 
muy difícil— a parar. Sus com
pañeros le dejaban vendido y sus 
reflejos dejaban mucho que de
sear.

El Santa Bárbara, también es 
cierto, jugó con mucha inteligen
cia y con ganas. A medida que se 
iban recogiendo los frutos el áni
mo se ensanchaba más todavía. 
La movilidad de las puntas —Ce
ju, Ricas y Valentín— y la buena 
disposición de los centrocampis- 
tas descuartizaban el esquema vi
sitante. En la zona de retaguar
dia, todos los hombres cumplían 
con su misión. Vicente se iba, pe
ro no a tontas y a locas. Ocaña 
cubría entonces su puesto. El ve
terano jugador tuvo una labor 
más que aceptable, dando el con
trapunto sobrio al alegre centro 
del campo del Santa Bárbara. 
Todo bien, todos contentos. Pero 
hay que hacer constar que los to
ledanos, con todo, hicieron sólo el 
50 por 100, o el 60, si me apuran, 
de la goleada. El despiste y las 
facilidades concedidas por el So
cuéllamos sumaron el otro 40 por 
100. Y la goleada podía haber si
do mayor si los goles de Briones 
y de Ricas no hubieran sido anu
lados. Fernando LLAMAS

DOLOROSA BAJA DE VALENTIN. — La nota negativa del. 
espectáculo goleador de la tarde del domingo la protagonizó la 
lesión de Valentín. Transcurría media hora de la segunda mitad 
y el jugador sufrió en una jugada fortuita el accidente. Al prin
cipio parecía sólo un calambre, y el jugador permaneció en el 
terreno de juego hasta la conclusión del partido. Sin embargo, 
lo hizo cojeando y a medida que pasan las horas la lesión va a 
más. Una baja muy importante de cara al encuentro de maña

na, Santa Bárbara-Mora, de Copa de Aficionados

Justo empate del Fuensalida
Campo de fútbol de Villaverde.
RESULTADO: Boetticher, 2; C. D. Fuensalida, 2.
BOETTICHER: Luis, Flores (Barrios), Bravo II, José Luis, Colmenare- 

jo, Bravo I, Rey, Emilio (Alberto), Zarza, Félix y Larry.
C. D. FUENSALIDA: Cortijo, Maya, Bartolo, Juanjo, Ortega, José Luis, 

Enrique, Del Pino, Serrano (José), Eduardo y Toñín.
ARBITRO: Navarro, auxiliado por Castellanos y Bautista. Aceptable 

actuación, aunque demasiado tarjetero. Los fuensalidanos Del Pino, 
Eduardo y Juanjo vieron tarjetas, este último por partida doble. Bravo H 
recbió también amonestación.

GOLES: 0-1, minuto 15, obra de Eduardo. 1-1, minuto 33. 2-1, minuto 
53. 2-2, minuto 83, obra de Del Pino.

Fenomenal victoria del Yepes 
sobre el Mora,
Resoltado: Yepes, 3; Mora, 1

Yepes: José Manuel, Juan Antonio, Roldán, Mario, 
Carrasco, Serrano, Madrid, Felipe, Muñoz, Mohíno y 
Mora (Suárez).

Mora: Maeso, Paquito, Tequila, Juan Francisco, Ji
ménez, Garoz, Juan (Montoya), Arroyo (Moreno), So
to, César y Chico.

Arbitro: Antonio Arroyo Guijarro. Liniers: Muñoz 
Bolalla y Mateos Bullido.

El resultado de Yepes, 3; Mora, 1, está justificadísi
mo. Hoy la directiva del Yepes señaló el partido día 
del club, que con la presencia de los seguidores mora
chos habrá reportado una buena cifra a las arcas del 
club.

Goles: Minuto 12. Saque de una falta libre indirecta 
que ejecuta Jiménez, que consolida el primer gol de la 
tarde. 0-1.

Minuto 20: Increíble jugada de Mohíno, un balón 
que toca de espaldas y lleva a la red sin que Maeso,

3-1
el guardameta moracho, pueda hacer nada. 1-1.

Minuto 24. Arroyo pierde un balón y Muñoz, muy 
atento a la jugada, lo lleva a la red con el resultado 
2-1.

Minuto 75. Madrid lleva al marcador el tercer tanto 
para el Yepes.

Los equipos en el terreno de juego fueron totalmen
te opuestos.
Para que nuestros amigos lectores tengan una visión 
más exacta, les diré que.de los noventa minutos de 
juego, los primeros quince el Mora impuso su ritmo en 
el campo, pero pasados éstos, hasta el final, el dominio 
fue del Yepes. A lo largo del encuentro el árbitroense- 
ñó tarjeta a Soto, Paquito y César del Mora, por parte 
del Yepes a Mario y Felipe. Soto no podrá jugar el 
próximo domingo, toda vez que se le enseñó la cuarta 
tarjeta.

Angel LUMBRERAS DE GRACIA

Se inició el encuentro con un 
gran fútbol de los fuensalidanos, 
que en la primera media hora de 
partido bordan el juego y tienen a 
su merced al equipo local. El Fuen
salida debió resolver el partido a su 
favor, ya que ocasiones tuvo para 
ello. Pero; una vez más, se falló 
ante la puerta y lo que pudo ser 
una victoria clara quedó sólo en un 
empate.

El Fuensalida se adelantó en el 
marcador. Luego vino el empate de 
Boetticher, y a partir de aquí, el 
Fuensalida se viene un poco abajo, 
pasando a dominar la situación el 
Boetticher. Terminada la primera

parte con empate a un gol, comien
za la segunda, que se jugaría de 
poder a poder. Los locales aprietan 
al acelerador y obligan a los fuen
salidanos a defenderse. Lo hacen 
bien y la consecución, del empate 
se obtuvo gracias a un gran esfuer
zo.

Partido entretenido y resultado 
justo, aunque la victoria fuensali- 
dana no hubiera sido injusta. Orte
ga y Bartolo, en defensa, Del Pino 
en el centro del campo y Eduardo 
en la punta, destacados del en
cuentro.

Mariano RODRIGUEZ

Fácil triunfo del Sonseca: 3-2
Campo Martín Juanes, de Sonseca

C. D.Sonseca: Martín, Ochoa, Flores, José Luis, Jorge, Miguel, Pedro, 
Pablo, Teófilo, Vázquez (Jesús, 65 minutos) y Rojas.

Ocaña C. F.: Vicente, Salcedo, Palomino, J. Carlos, Pablo, Quino, 
Valcárcel, Rosado (Rico, 45 minutos), Ramón, Epi y Justo (Muro, 65 
minutos).

Goles: 1-0. Minuto 29. Falta en el centro del campo, sacada por Ochoa; 
Vázquez, con la cabeza, deja el balón a Rojas, que marca. 2-0. Minuto 35. 
Penetración por la banda derecha de Pedro, para ceder en corto a Teófilo, 
que pasa a Javi, que marca de tiro raso. 3-0. Minuto 72. Jesús hace un 
centro pasado a Miguel, que bate de cabeza a Vicente. 3-1. Minuto 75. 
Supuesta mano de Pablo dentro del área en un ataque de Ramón. El 
árbitro pita, para sorpresa general, penalty, transformado por Ramón. 
3-2. Minuto 80. En despeje de la defensa dej Ocaña, ante la indecisión del 
portero y libero sonsecanos, dejan el balón a Muro, que marca a placer 
con la cabeza.

El Ocaña causó buena impresión, a pesar de ir en los últimos lugares 
de la tabla. Pero siempre se vio superado por el Sonseca, que al final se 
vio muy apretado por el cuadro visitante, que de un 3-0 consiguió el 3-2 
definitivo. A< NAVARR0

Resultados y clasificaciones —----------------------------- —--------- -
SEGUNDA DIVISION B

RESULTADOS -
Alcalá, 1; Portuense, 3.
Fuengirola, 0; Alcoyano, 2.

Hospitalet. 2: Real Jaén. 2.
Badajoz. 1: Ibiza. 0.

Ceuta, 0; Granada, 0. Lorca, 1: Torreión. 1.
Poblense, 1; Algeciras, 1. Antequerano, 1; Calvo Sotelo. 1.
Parla, 2; San Fernando, 1. Albacete, 1; Talavera, 1.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. Ptos.

Algeciras................... ....
Albacete ...... ...............

14
14

8
8

6
4

0 
2

15
19

5 
9

22+8
20+6Granada ...................... 14 8 3 3 19 12 19+5Portuense.................... 14 6 6 2 15 10 18+4Badajoz ....................... 14 8 1 5 14 9 17+3Calvo Sotelo ............... 14 7 2 5 19 15 16+2Lorca ............................. 14 4 7 3 16 8 15+1Antequerano ............... 14 5 5 4 18 14 15+1Ceuta ........................... 13 4 6 2 15 12 14Jaén ............................. 14 5 4 5 16 15 14Parla .............................. 14 5 4 5 13 13 14Poblense....................... 13 6 1 6 20 13 13+1Hospitalet .................... 14 4 5 5 17 18 13 1Talavera....................... 14 4 4 6 14 14 12 2Alcoyano ...................... 14 5 1 8 12 19 11 3Torrejón _______ ____ 14 4 3 7 11 24 11—3Ibiza ............ ;

Alcalá______________
San Fernando.............

14
14
14

4
2
2

2
5
5

8
7
7

10
14
14

17
22
22

10—4 
9—5 
O R

Fuengirola --------- 14 2 , 2¿.. 10, 8 28 •6—8

PRIMERA REGIONAL 
PREFERENTE

San Sebastián de los Reyes, 1; Vi
llaverde, 0.

San Cristóbal, 3; Toledo, 3.
Vallecas, 0: Móstoles, 0.
Fuenlabrada, 4; Almagro, 0.
Rayo Vallecano, 0: Osiris, 0. 
Torrijos, 0. Guadalajara, 1. 
G. Alcázar, 0. Miguelturreño, 0. 
Arganda, 1; Colmenar, 1.
Manzanares, 2; Urbis, 1.

PRIMERA REGIONAL ORDINARIA
Grupo I

Boetticher, 2; Fuensalida, 2.
Roma, 5; San Antolín, 2.
Fortuna, 2; Ciudad Angeles, 1.
Arenas, 0; Legamar, 1.
At. Candeleda, 1; At. Valdemo., 1.
Moscardó, 0; Asland, 1.
Navalcarnero, 4; Aviación, 2.
Or casi tas, 2; Trival, 1.
At. Carabanchel-San Prudencio, 

suspendido.

Grupo IV.
Pedro Muñoz, 1; Criptanense, 2.
Sonseca, 3; Ocaña, 2.
Yepes, 3; Mora, 1.
At. Daimiel, 0; La Solana, 1.
At. Tomelloso, 2; Bolañego, 1.
Calatrava, 3; At. Teresiano, 2.
Las Predoñeras, 5: Almodóvar, 0.
Mota Cuervo, 1; Villacañas, 0. 

'Santa Bárbara,' ?; Socuéllamos, 2.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. P.

Guadalajara..... .. 12 8 2 2 22 11 18
G. Alcázar ......... 12 6 3 3 19 12 15
Fuenlabrada.... .. 11 6 2 3 21 11 14
Arganda .......... .. 12 4 6 2 11 8 14
Miguelturreño ..... 12 6 2 4 15 14 14
Colmenar Viejo . 11 6 1 4 24 16 13
Móstoles ......... .. 12 4 5 3 11 8 13
Toledo............. .. 12 4 5 3 19 19 13
Manzanares.... .. 11 5 3 3 13 14 13
Osiria ................. 12 3 5 4 13 14 11
San Cristóbal ...... 11 4 3 4 15 18 11
Villaverde .......... 12 4 2 6 18 17 10
Vallecas .......... .. 11 3 3 5 13 14 9
Torrijos ;.......... .. 11 4 1 6 9 12 9
Almagro.......... .. 11 2 5 4 7 14 9
Rayo Vallecano . 12 3 2 7 12 18 8
San Seb. Reyes . 11 2 4 5 6 11 8
Urbis ................ .. 12 2 2 8 13 30 6

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. P.

Legamar .......... .12 8 2 2 21 5 18
Fuensalida.........11 7 3 1 21 11 17.
At. Valdemoro ....11 7 2 2 20 11 16
Asland............. .11 7 1 3 19 12 15
Moscardó........... 12 7 1 4 14 10 15
At. Candeleda _. .12 5 5 2 16 12 15
Navalcarnero ... .11 6 2 3 22 14 14
San Antolín ..... .12 6 2 4 20 15 14
Boetticher ....... .11 3 6 2 19 16 12
Trival .............. .12 4 4 4 16 16 12
Roma.................11 6 1 5 20 19 Í1
Orcasitas.......... .11 4 1 6 15 21 9
Arenas........... .12 3 2 7 22 31 8
Fortuna............ .12 3 2 7 15 23 8
Aviación........... .12 2 2 8 15 26 6
At Carabanchel .11 1 4 6 10 19 6
San Prudencio .... 9 1 3 5 10 19 5
Los Angeles ..... .11 0 3 8 10 25 3

CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C. P.

Mota del C........ 11 8 1 2 22 11 17
At Tomelloso .... 11 8 1 2 24 13 17
Las Pedroñeras . 11 7 1 3 25 6 15
La Solana......... 10 6 3 1 20 12 15
Santa Bárbara ... 12 7 1 4 27 18 15
Mora ................ 12 6 3 3 23 17 15
Almodóvar........ 11 7 0 4 16 16 14
Sonseca............. 12 4 5 3 16 17 13
Criptanense...... 12 5 1 6 15 14 11
Socuéllamos ..... 10 3 5 2 16 17 11
Calatrava ....:..... 12 5 1 6 21 27 H
Daimiel ........... 12 5 0 7 13 14 JO
Yepes ............... 11 4 2 5 16 25 10
At Teresiano.... 12 3 3 6 18 25 9
Villacañas......... 12 2 4 6 7 17 8
Pedro Muñoz.... 12 3 0 9 13 22 6
Bolañego........... 12 2 1 9 11 20 5
Ocaña- 31 i 2 « 11 23 4

que.de
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" Toledo

El director provincial 
de Educación 
se da de baja en UCD

Bonifacio Alcañiz, director provincial de Edncación, se ha dado de 
baja en UCD de Toledo con una carta dirigida al presidente provincial, 
Rafael Arias Salgado, en la que, según nuestras informaciones, explica 
las razones de su actitud, en gran parte motivada por el ambiente que 
detectó en el pasado consejo político del partido, celebrado el 26 de 
noviembre. YA de Toledo ha podido saber que al menos tres diputados 
provinciales han celebrado una comida con un hombre del PDP, partido 
de Oscar Alzaga, que podría tener como resultado otros abandonos de 
UCD. Mientras tanto, las expectativas están pendientes de los resulta
dos del congreso extraordinario, al que Gregorio Peláez, secretario 
provincial en funciones de UCD, ha renunciado a ir en beneficio de otro
compañero.

La situación interna en UCD de 
Toledo no parece estabilizada por 
mucho que los principales dirigen
tes insistan en que todo sigue 
igual, «sin ninguna renuncia desta
cada que yo recuerde», nos decía 
ayer Gregorio Peláez. Nó se sabe si 
por mala memoria, quizá intencio
nada, o por falta de información, 
cosa dudosa, el secretario provin
cial en funciones de UCD ignora la 
renuncia a continuar en el partido 
de Bonifacio Alcañiz, director pro
vincial de Educación, hombre bien 
considerado dentro de UCD pro
vincial y bastante estimado por el 
propio Rafael Arias Salgado por su 
predisposición por el trabajo y su 
buena preparación. Es más, duran
te la campaña electoral fue uno de 
los puntales centristas tomando 
parte muy activa en el desarrollo 
de los mítines. Pese a todo esto, 
Bonifacio Alcañiz se ha dado de 
baja en el partido en una carta au
tógrafa dirigida a Rafael Arias Sal
gado. Durante estos últimos días 
nps ha sido imposible entrar en 
contacto con el señor Alcañiz para 
que nos confirmara esta informa
ción al estar afectado por un proce
so gripal intenso. No obstante, YA 
de Toledo ha podido comprobar 
por otras fuentes la veracidad de la 
noticia, intuyendo con toda proba
bilidad los motivos de la baja del 
todavía director provincial. Los 
antecedentes más inmediatos, y se
guramente desencadenantes, pro
ceden del consejo político del 26 de 
noviembre, celebrado en la sede de 
UCD de Toledo. Según nuestras 
informaciones, en aquella ocasión 
Bonifacio Alcañiz, que estuvo pre
sente pese a no ser miembro del 
consejo político, tuvo una interven
ción clarificadora «y desde luego 
valiente», expresaba a nuestro dia
rio alguno de los presentes. Llamó 
la atención el director provincial 
de Educación de la poca claridad 
con que se estaba haciendo el pro
ceso de cambio de UCD, si bien 
advertía que se buscaba una gran 
alianza de la derecha para 1986, en 
una coalición con AP, PDP, PDL y 
UCD, que por aquellas fechas po
dría llamarse Partido Popular. 
Manifestó, además, que no veía ló
gica la postura que parecía imperar 
en la cúpula centrista, de cambiar 
las siglas del partido, manteniendo 
las mismas personas; abogando o 
bien por el mantenimiento de UCD 
ocmo tal, dentro de la línea progre
sista que creía oportuna, o simple
mente disolver el partido sin más, 
yéndose cada uno a su casa. Al pa
recer, vino a decir que partidos ha
bía ya suficientes en España.

Según nuestras informaciones, 
el factor desencadenante de la car
ta de renuncia enviada a Arias Sal
gado con fecha 30 de noviembre 
fue la postura que adivina como 
resultante del próximo congreso: el 
triunfo de las tesis de Landelino 
Lavilla, con una impronta demo- 
cristiana importante. Bonifacio Al
cañiz consideró que no se podía 
haber presumido de progresista y 
socialdemócrata como habían he-
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Bonifacio Alcañiz, director 
provincial de Educación

cho destacados miembros de UCD 
de Toledo para luego aceptar la 
línea Landelino, que, según aquél, 
supondría la formación de la gran 
derecha en el 86 como frente al 
PSOE.

El señor Alcañiz se afilió a UCD 
en Toledo en el verano de 1981, 
convencido de que el partido adop
taría una actitud de centro izquier
da con la que él se identifica. Al no 
haber podido hablar con el señor 
Alcañiz ignoramos si ingresará en 
algún partido próximamente, como 
CDS o PSOE, aunque, según nues
tras impresiones, no adoptará in
mediatamente una resolución en 
este aspecto, regresando a sus cla
ses de profesor del instituto de 
Ocaña.

Un almuerzo «secreto»

Pero YA de Toledo ha podido 
conocer la celebración de un al
muerzo de tres diputados provin
ciales de UCD con un destacado 
miembro del PDP en Toledo, José 
María Tradacete. Se trata del al
calde de Corral de Almaguer, Ra
món Martínez Lominchar; del di
putado provincial y concejal de 
Los Yébenes, Antonio Herencias, y 
de Jesús Alberca, diputado provin
cial y alcalde de Villafranca de los 
Caballeros. Al parecer, estos dos 
últimos parecían más ilusionados 
en el pase al PDP ante una posible 
desaparición de UCD. La noticia 
de este encuentro gastronómico 
con fondo político, aunque no tras
cendió sí creó cierto nerviosismo 
dentro del resto de los diputados 
provinciales centristas ante una co
locación adelantada de algunos en 
detrimento de los demás. No obs
tante, en honor a la verdad, es pre
ciso señalar que estos tres hombres 
no representan excesivo peso den
tro de UCD provincial. Sin embar
go, si las conclusiones del congreso 
extraordinario centrista no 
resultan satisfactorias es posible 
una desbandada de concejales y al
caldes de UCD a Alianza Popular, 
o a su afín, el PDP. En fuentes del 
partido de Fraga han manifestado 
a este diario que existen conversa
ciones con hombres de UCD.

Finalmente, señalar que Grego
rio Peláez ha renunciado a ir como 
compromisario al referido congre
so. Los congresistas toledanos se
rán: María Jesús Torres, Jesús 
García Cobacho, Gonzalo Payo, 
Marcelino Casas, Enrique Gálvez, 
Antonio López Portillo, Lamberto 
García Pineda y Paco Haz.

En lo que va de año

El desempleo provincial alcanza la cota 
más alta: 18.850 parados

Unas 417 personas se han quedado en la provin
cia sin trabajo durante el pasado mes de noviembre, 
con lo cual el desempleo se sitúa en 18.850, la cifra 
más alta de parados en lo que va de año. Por 
sectores figura a la cabeza construcción, que aporta 
6.188 desempleados. Y es preciso tener en cuenta 
que estos son datos ofrecidos por el Instituto de 
Empleo, organismo que recoge únicamente las per
sonas que acuden a las oficinas radicadas en la 
provincia para dejar constancia de que están en el 
paro y con la pequeña esperanza de una llamada 
para incorporarse a la población toledana activa.

Sobre una población activa de 145.400 personas, 
el número de desempleados en la provincia supone 
un 12,96 por 100, lo cual sitúa a Toledo por debajo 
de la media nacional. Claro, esto no puede servir de 
consuelo a los 18.850 parados, y a aquellas personas 
que dependen de ellos, con una media calculable de 
tres. Si se hace esta multiplicación elemental puede

decirse que unas 56.000 personas viven en precario 
al no tener una fuente de ingresos directos y norma
les.

Por sectores, el desempleo provincial es el si
guiente: en el agrario, 1.539 personas; industria, 
4.592; construcción, 6.188; servicios, 3.111, y sin 
empleo anterior, 3.420. Durante el mes de diciem
bre y principalmente en enero, es posible que se 
produzca un ligero descenso del paro en el sector 
agrario ante la próxima recolección de aceituna con 
un cálculo aproximado de más de un millón de 
jornales.

Por tanto, la pregonada recuperación económica 
desde determinadas esferas oficiales no parece que 
se cumpla en la realidad, pues en los últimos meses 
el desempleo no ha cesado. Así lo indican las si
guientes cifras: entre agosto y septiembre perdieron ' 
el puesto 300 toledanos, y entre octubre y noviem
bre, la nada despreciable cantidad de 417 personas.

El accidente 
de un técnico 
de Secoinsa retrasa 
las devoluciones 
de Hacienda
Antes de Navidades 
asegura el delegado 
provincial que comen
zarán a recibirse los 

talones
Las devoluciones de Hacien

da a los declarantes con dere
cho a recibir dinero está a pun
to de comenzar en Toledo. Es 
más, según manifestaba ayer a 
YA de Toledo el delegado pro
vincial de Hacienda, el lunes 
por la mañana debía haber que
dado programado el ordenador 
para inmediatamente después 
comenzar a enviar a los 24.000 
toledanos con derecho a devo
lución los talones nominativos.

Pero el lunes el ordenador no 
fue puesto en marcha. La culpa 
la ha tenido el técnico de Se
coinsa, que, según explicaban 
en la empresa del INI, había 
tenido un accidente de tráfico 
cuando se dirigía a Toledo. 
Mientras no se realice la pro
gramación oportuna el ordena
dor no se pondrá a funcionar y, 
por tanto, las notificaciones de 
devoluciones no saldrán de Ha
cienda, ya que en la memoria 
de la máquina está almacenada 
toda la información provincial 
de declaraciones. Curiosamen
te, este año es el primero en que 
se va a realizar este proceso de 
modo autónomo en la provin-. 
cia. El año pasado el proceso de 
datos estaba centralizado.en un 
ordenador regional. Por el con
trario, en 1982 se dotó a cada 
una de las cinco provincias de 
Castilla-La Mancha de su orde
nador correspondiente. El pro
blema en Toledo ha surgido, co
mo decíamos, por culpa del ser
vicio de mantenimiento de Se
coinsa, empresa con capital 
máyoritario del INI y con parti
cipación japonesa.

Pedro Martín de Nicolás, de
legado provincial de Hacienda, 
expresaba a nuestro diario que 
ellos son los primeros interesa
dos en comenzar el proceso de 
devolución. «Primero, para la 
buena marcha de la Delegación, 
y segundo, como un buen regalo 
de Navidad para los contribu- 

' y en tes.» Calculaba que antes de 
Navidades comenzarían a reci
birse los talones nominativos 
para que los contribuyentes be
neficiarios acudieran a cual
quier banco a cobrarlos. Reco
nocía el delegado provincial de 
Hacienda que en otras provin
cias se habia iniciado ya el en
vío de estas notificaciones.

Las declaraciones de rentas 
presentadas en 1982 han sido 
50.818 (24.538 con derecho a 
devolución y 26.380 positivas).

Otro 17,76 por 100 pendiente de tramitación de expedientes

Sólo un 30,75 por 100 de los parados 
recibe ayudas económicas
La Dirección Provincial de Trabajo va a acelerar el proceso 

de percepción de ayudas
Sólo 5.798 parados de los 18.850 registrados en la provincia de Toledo 

cobran actualmente percepciones económicas. Esto supone un 30,75 por 
100 del total de toledanos que se ven imposibilitados a normalizar so 
situación económica y vital al no encontrar trabajo. La secretaria 
provincial de la Dirección de Trabajo expresaba a YA de Toledo que 
estos datos iniciales no deben inducir a equívoco, ya que hay un impor
tante número de expedientes pendientes de ser aprobados.

Precisamente hace unos días se 
deslizó en algunos medios de co
municación la situación anómala 
en determinadas provincias al tar
dar mucho en cobrar el seguro de 
desempleo los recién parados ins
critos en el INEM. Entre las pro
vincias lentas en la tramitación de 
expedientes figuraba Toledo. Con
cepción Gómez, secretaria provin
cial de Trabajo y directora provin
cial en funciones, expresaba ayer a 
este diario que se ha intensificado 
el personal que trabaja en los 
cometidos de tramitación de expe
dientes de percepciones de desem
pleo para evitar estos desfases que 
hasta ahora se venían produciendo. 
Es más, se mostraba esperanzada 
en que dentro de poco, unas sema
nas, sólo se tarde un mes entre la 
notificación de desempleado con 
trabajo anterior y el abono de la 
ayuda del Ministerio por la situa
ción de parado.

la firma se produjo ayer

El Ejército vende 
al Ayuntamiento ocho 
hectáreas en el centro 
por 3,5 millones

El Ayuntamiento de Toledo y el Ejército firmaron ayer por la mañana 
un acuerdo de venta de terrenos de más de ocho hectáreas por unos 3,o 
millones de pesetas. Así, pues, una amplia zona de la ciudad situada®» 
las proximidades y alrededores del Alcázar pasan a ser propiedad munici
pal. ,

Juan Ignacio de Mesa destacaba ayer por la mañana a YA de Toledo 
la importancia de este acuerdo que viene a resolver un contencioso ae 
hace muchos años. El precio resulta verdaderamente simbólico, nos decía 
el alcalde de Toledo, lo cual es perfectamente comprobable sí 
idea de a cómo se vende el metro cuadrado en el centro de la ciudad. D® 
entrada, la adquisición por el Ayuntamiento de terrenos como el corraliuo 
de San Miguel, por poner un ejemplo, posibilitará futuras obras como ia 
realización de un aparcamiento. Del mismo modo podrán arreglarse as
pectos como las aceras de la zona o mejorarse el estado de los jardines que 
hasta ahora permanecían en un compás de espera al no tener la 
dad el Ayuntamiento. Los problemas que ha provocado esta situación 
anómala en los últimos años ban sido muchos. Hace aproximadamente 
unos seis años, nos decía el alcalde, debió paralizarse un plan de elumn®- 
ción de la curva de Doce Cantos, enormemente pronunciada y peligrosa, 
debido a que la titularidad plena del terreno era del Ejército, concreta
mente de la Primera Región de la Capitanía General.

En la firma del acuerdo plasmaron su consentimiento dos representan
tes militares pertenecientes a la Junta Central del Acuartelamiento y e*  
alcalde de la ciudad. La adquisición permitirá hacer unos planteamientos 
homogéneos en la zona dentro del plan general de ordenación urbana, 
que, al parecer, se encuentra ya en la recta final.

Con fecha 1 de diciembre, los 
desempleados toledanos con pres
taciones económicas eran 5.798, lo 
cual suponía un 30,75 por 100 so
bre el número total de parados. 
Pendientes de aprobación había 
3.348 personas en la provincia, es 
decir, un 17,76 por 100. Finalmen
te existe un tercer apartado con el 
título «solicitudes y posibles bene
ficiarios de ayuda medica y farma
céutica», con 1.921 personas, lo 
cual equivale a un 10,29 por 100. 
En este apartado se incluyen aque
llos desempleados que no reciben a 
final de mes el subsidio económico 
de parado, pero sí tienen derecho 
—o tendrán— a la asistencia médi
ca y farmacéutica.

De conseguirse esta aceleración 
en los trámites para que los desem
pleados recíban la ayuda a que tie
nen derecho al quedarse en el paro, 
será un buen regalo de Navidad pa
ta las miles de familias afectadas.
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y no del Ministerio de Cultura, como se pensaba

Se descubre que el Museo de Santa Cruz 
es, posiblemente, propiedad de la Diputación

El Museo de Santa Cruz, 
que se ha creído hasta ahora 
propiedad del Ministerio de 
Cultura, muy posiblemente 
pertenezca a la Diputación 
Provincial, ya que, según se ha 
podido comprobar, figura en
tre la relación de inmuebles de 
dicho organismo, que han sido 
revisados ahora para hacer 
una valoración actualizada de 
los mismos. Para clarificar el 
tema, la propia Diputación ini
ciará en breve una investiga
ción exhaustiva, y si bien, en 
palabras del propio presiden
te, el tema de la explotación 
económica es el que menos in
teresa del asunto, sí es básico 
produndizar en el mismo para 
saber a qué atenerse. Este, por 
supuesto, fue el punto más in
teresante de la última comi
sión de gobierno, en cuyo or
den del día figuraban 13 cues
tiones.

En primer lugar, y tras la 
aprobación del acta anterior, se 
ratificó un decreto de la Presi
dencia por el cual se centraliza
rán todos los almacenes de la Di
putación Provincial, hasta ahora 
dispersos entre los distintos esta
blecimientos, en un solo local, si
tuado en la avenida del General 
Villalba.

En el mismo se procederá a la 
instalación de varias cámaras fri
goríficas para almacenar produc
tos congelados, como carne y pes
cado, lo cual permitirá al organis
mo provincial abaratar su presu
puesto de alimentación al com
prar grandes cantidades. Segui
damente se modificó un proyecto 
para la construcción de un poli- 
deportivo en la localidad de 
Madridejos, dado que para el 
proyecto anterior no se había 
presentado ningún concursante.

Ya en el punto cuarto se dio el 
visto bueno al pago de 1.600.000 
pesetas para librar las cantidades 
totales que se adeudaban a la 
III Feria de Artesanía de Casti
lla-La Mancha, y en el punto 
quinto, sobre «aprobación de va
loración de inmuebles propiedad 
de la Diputación Provincial», se 
vio el tema del Museo de Santa 
Cruz, que, como decíamos, figu
raba como propiedad de la Dipu

tación. Este museo en la nueva 
valoración se estima en 558 mi
llones de pesetas, y se acordó por 
unanimidad iniciar las investiga
ciones oportunas. Por otro lado, y 
ya fuera de la comisión de gobier
no, algunos de los asistentes in
sistieron en que se debería inves
tigar sobre la propiedad de varios 
cuadros de apóstoles del que es 
autor El Greco y también po
drían ser propiedad del mencio
nado organismo.

Al ser preguntado el presiden
te si de confirmarse el tema del 
Museo de Santa Cruz se podrían 
interesar por su explotación, éste 
respondió que el factor económi
co es el menos importante del 
asunto, pues la explotación en úl
timo término la debe de tener el 
organismo que mejor pueda reali
zarla, y en definitiva las personas 
que más convengan para su as
pecto cultural. No obstante, sí es 
fundamental una clarificación 
para saber en último término a 
qué atenerse.

Ya dentro de los asuntos per

tenecientes a la comisión de be
neficencia y obras sociales se 
aprobó conceder varias ayudas 
solicitadas por particulares, casi- 
todas para personas disminuidas, 
siendo la más importante una 
por valor de 400.000 pesetas para 
el centro AMAFI de Yepes. En el 
punto octavo se dio el visto bue
no a la aplicación de una baja de 
siete millones en el presupuesto 
de obras de saneamiento para la 
localidad de Quero, que serán 
aplicados en otras de distribu
ción de aguas de la misma locali
dad.

En cuanto a personal, punto 
que para no variar fue uno de los 
más polémicos, se acordó aplicar 
para un médico, dos sacerdotes y 
un ATS que presentaban unas 
características especiales el mis
mo horario que para el personal 
con guardias controladas. Por úl
timo, el presidente de la Corpo
ración propuso la realización de 
un retrato del anterior presiden
te, Gonzalo Payo, recuperando 
así una tradición de antaño.

Un bombero herido 
al apagar un incendio 
en el Cerro de las Perdices

Un incendio en una vivienda del Cerro de las Perdices, en el cual 
resultó herido un miembro del cuerpo de bomberos que prestaba sus 
servicios, es el suceso más significativo ocurrido en nuestra capital 
durante las últimas horas. Asimismo es preciso destacar un accidente 
de tráfico ocurrido en la céntrica calle Venancio González, en el que no 
hubo que lamentar desgracias personales.

En cuanto al incendio, al pare
cer, se desencadenó a las 23 horas 
de anteayer en una vivienda del 
bloque número 9 de la urbaniza
ción Cerro de las Perdices, propie
dad de José López Cuesta. Justo 
en esos momentos, según la versión 
facilitada por un familiar del pro
pietario, abandonaba el domicilio 
un hermano de aquél, que había 
ido a visitarles, por lo cual su espo
sa salió a despedirle al ascensor. Al 
entrar de nuevo en la casa compro
bó que las faldas de la mesa cami
lla del cuarto de estar donde se 
encontraba un brasero encendido 
estaban ardiendo y el incendio se 
propagó tan rápidamente que nin
guno de los allí presentes pudo ha
cer nada por impedirlo. Tras el rá
pido servicio del cuerpo de bombe
ros se consiguió que el incendio no 
se extendiera al resto de la vivien
da, si bien la mencionada 
habitación quedó completamente 
calcinada, además de dos puertas 
colindantes a la misma.

En la operación resultó herido

En contra de lo ocurrido en Madrid

No se ha apreciado ningún aumento 
en los cambios de dólares por pesetas

En nuestra ciudad no se ha producido, de momento, la avalancha de 
vendedores de dólares a los bancos, con motivo de la devaluación de la 
peseta, y que provocó que en Madrid, durante el lunes pasado, el Banco 
de España tuviese que cambiar la cantidad de 500 millones de dólares 
a pesetas, lo que supuso una cifra de 63.500 millones de pesetas.

En una encuesta que realizamos 
durante la mañana de ayer entre 
varios establecimientos bancarios, 
la respuesta que nos manifestaron 
todos los directores a los que pre
guntamos fue que de momento no 
se había notado ninguna alteración 
en el mercado de cambios y que las 
operaciones de cambios de dólares 
por pesetas no habían supuesto 
ninguna variación respecto a las 
operaciones que se producen a.dia- 
rio. Al preguntar por los motivos 
que habían incidido en este hecho, 
cada uno de nuestros encuestados 
nos manifestaba diferentes opinio
nes. Así, José Luis Serrano, direc
tor de la oficina principal de la 

uno de los bomberos, concreta
mente el cabo Romualdo Sánchez 
Torres, que tuvo que recibir cuatro 
puntos de sutura en una de las ma
nos, donde se había producido un 
gran corte con cristales. Se da la 
coincidencia que los propietarios 
de la vivienda llevan casados tan 
sólo tres meses, por lo cual todo el 
mobiliario y los enseres eran prác
ticamente nuevos. Por otro lado, el 
humo que se ^produjo al arder va
rias telas sintéticas se extendió por 
toda la casa, cuyas paredes apare
cían ahumadas.

Por otro lado, cabe señalar un 
accidente de tráfico ocurrido en la 
céntrica calle Venancio González, 
donde un automóvil, por causas 
que desconocemos, arrolló las va
llas de separación existentes en la 
acera. No se prodigaron desgracias 
personales, si bien el vehículo que
dó completamente destrozado. Asi
mismo apuntar que en la localidad 
toledana de Valmojado se produjo 
otro accidente de tráfico al chocar 
lateralmente dos automóviles.

Caja de Ahorro, nos matizaba que 
él pensaba que los toledanos que 
tuviesen dinero invertido en dóla
res quizá estuviesen esperando a 
que la moneda americana se situa
se en torno a las 140 pesetas, canti
dad que él consideraba que se po
día alcanzar a finales ae año. A 
pesar de su opinión, los estamentos 
financieros a nivel nacional consi
deran que la tónica que seguirá el 
dólar durante los próximos días se
rá de bajas ligeras, teniendo en 
cuenta la avalancha de dólares que 
se están cambiando por pesetas y 
las posiciones que esta divisa está 
perdiendo respecto a otras mone
das europeas.

Ante las elevaciones de precio, ayer por la tarde

Avalancha de automóviles 
en las gasolineras 
para ahorrar unas pesetas

En los surtidores de toda la provincia se produjo ayer por la tarde 
una avalancha de automóviles para llenar los depósitos. En un rápido 
sondeo entre los propietarios de las estaciones de servicio expusieron 
a este diario que en esta ocasión eran muchos más los automovilistas 
que acudían en comparación con otras elevaciones en el precio del 
combustible.

La gran afluencia de coches en 
“s gasolineras se produjo a partir 
de mediodía, cuando comenzaron a 
(“úto’.las emisoras de radio y la 
televisión el importante incremen
to en el precio del combustible, 
acordado por el Consejo de Minia
dos celebrado ayer por la mañana, 
«o tma fugaz visita realizada por 
* A de Toledo a las estaciones de 
servicio de la capital podían apre- 
•toj8® grandes colas, especialmente 
Peligrosas en carreteras de mucho 
tonco, ya que interceptaban el 

uotmal discurrir de la circulación, 
concretamente, en la carretera de 

al final de la avenida Bar- 
“er. se personó la Policía Munici- 

para evitar que la hilera de co

ches situada en el carril de salida 
pudiera provocar un accidente de 
malas consecuencias. No menos pe
ligrosa era la fila que podía verse 
en las inmediaciones de la gasoli
nera La Olivilla, en las afueras de 
Toledo, conforme se va a Polán y a 
San Bernardo. En cambio, en la 
estación de servicio del polígono 
había más normalidad, quizá pro
vocada por la distancia a que se 
encuentra del centro urbano. En el 
resto de la provincia, según mani
festaron a este periódico por telé
fono, se produjo también «una ex
traordinaria venta de combusti
ble», decían todos los propietarios 
de gasolineras encuestados.

Homenaje a la mujer del empresario
Los empresarios de la provincia de Toledo han decidido realizar el 

Rnhier homenaje a la mujer del empresario. Ante esta inquietud, la 
Iteración Empresarial Toledana ha decidido llevar a la realidad este 

de sus asociados, organizando dicho homenaje para el próximo 
topado en un céntrico hotel de nuestra capital. Como única finalidad 
P® JJte primer acto se encuentra el objetivo de ensalzar públicamente 
18 silenciosa labor diaria de la mujer del empresario.

Mutua General 

MUTUA PATRONAL 
DE ACCIDENTES 

DE TRABAJO n.° 10
Se complace en comunicar a sus empresas asociadas, asegurados, 

amigos y público en general el traslado de las oficinas al nuevo 
centro asistencia!, en su delegación provincial en Toledo, a:

C/ Duque de Lerma, 5, planta baja 
Tlfnos: 21 14 08 y 21 14 12

En cuyos locales quedamos al servicio de Toledo y a disposición 
de cuantos nos honren con su confianza.
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Los empresarios talaveranos, ante el desvío de la N-V

«Nos quedaremos aislados si se llevan la carretera»
Una preocupación y hasta una cierta resignación se dejó notar en el 

transcurso de la reunión mantenida por unos cincuenta empresarios 
talaveranos, a los que les fue explicado el proyecto de desvío de la 
carretera Madrid-Badajoz a su paso por Talavera. La reunión había 
sido convocada por la Federación Empresarial Talaverana, y durante 
la misma, tras exponer el arquitecto municipal, Joaquín Cotroneo, el 
informe sobre el proyecto de desvío enviado por el MOPU al 
Ayuntamiento, los asistentes mostraron su preocupación en las 
intervenciones y apuntaron algunas modificaciones a que debiera 
someterse el proyecto, que probablemente serán recogidas en un 
escrito de alegaciones y presentadas antes el MOPU antes de que 
expire el plazo de información pública del proyecto.

Pero la preocupación de los em
presarios asistentes a la reunión no 
se fijó exclusivamente en aquello 
que pudiera dañar a sus intereses 
particulares, sino que a lo largo de 
la misma mantuvieron siempre 
presente los perjuicios que una u 
otra solución podría acarrear para 
los agricultores, para los ganade
ros, para la seguridad urbana o pa
ra los ciudadanos en general. En 
realidad no necesitaron hacer ma
nifiestos los problemas que la des
viación podría originar a las em
presas talaveranas. Había un 
acuerdo latente, aun sin ser expre
so, de que el desvío será negativo 
para la economía de nuestra ciu
dad. Sin embargo, al no contar con 
datos reales ni con estudios previos 
que les pudieran orientar objetiva
mente en el tema, además de tener 
muy en cuenta a la opinión pública 
talaverana, que parece haberse 
mostrado muy favorable a la solu
ción de desvío, hizo que no se to
maran determinaciones concretas, 
excepto la de formar un comité que 
se encargará en un breve espacio 
de tiempo de estudiar el tema en 
profundidad y de presentar las ale
gaciones pertinentes ante el Ayun

tamiento de Talavera y ante el Mi
nisterio de Obras Públicas.

No a la autovía
En algo en lo que sí estuvieron 

todos los reunidos de acuerdo fue 
en el hecho de no permitir que la 
carretera sea considerada en el 
proyecto como autovía, ya que tal 
consideración acarrearía como con
secuencia que los accesos a la mis
ma fueran limitadísimos. Ejemplos 
como los de la N-V a su paso por 
Navalcarnero, tramo de autovía, en 
los que las carreteras se hallan pro
tegidas por vallas laterales, hacen 
que los empresarios talaveranos no 
vean con buenos ojos el proyecto 
de autovía presentado por el MO
PU para el desvío en Talavera. 
Con tal medida quedarían dividi
das las fincas y los propietarios no 
podrían pasar de un lado a otro 
más que utilizando los accesos es
tablecidos, que mantienen una 
gran distancia entre sí. Por otra 
parte, aquellos empresarios intere
sados en establecer algún tipo de 
negocio en los aledaños de la carre
tera también se verían imposibili
tados a hacerlo, ya que las vallas 
impiden que los coches puedan de

tenerse en los márgenes de la cal
zada.

También se discutió amplia
mente sobre si eran más conve
nientes unas u otras alternativas 
de las cuatro presentadas por el 
MOPU. De las cuatro alternativas 
la más cercana a Talavera es invia
ble, según el arquitecto municipal, 
debido a las urbanizaciones piratas 
que se encuentrap en el trazado. El 
resto parecen más aconsejables y el 
MOPU ha optado por la solución 
C, el trazado que más se aleja de 
Talavera, por ser la más económica 
a la hora de pagar indemnizaciones 
por expropiación. Sin embargo hay 
una quinta posibilidad que no es 
contemplada por el proyecto ac
tual del Ministerio y que fija el 
trazado de la carretera entre la so
lución más cercana y las otras tres. 
Una última posibilidad, también 
apuntada en la reunión de los em
presarios, sería la reconsideración 
de la solución sur por la que se 
realizaría el desvío a un lado o a 
otro de los márgenes del Tajo.

De todas formas, en voz de uno 
de los presentes, cualquier solución 
que saque a la carretera de la ciu
dad provocará que «nos quedemos 
aislados, se lleve a donde se lleve la 
carretera, y a la distancia que sea». 
Sin ser tan radicales, aunque todos 
estaban de acuerdo en este princi
pio, la generalidad de los reunidos 
optó por esperar a tener un conoci
miento objetivo sobre los benefi
cios o perjuicios reales de la desvia
ción para el comercio, la 
agricultura, el regadío, la ganade
ría, etc.,

Crónicas del Cadillo_______________ ___

Nosotros, los talaveranos
Son muchos los que, cariñosamente unos y otros no tanto, me 

acusan de excesivo chauvinismo o, si queremos decirlo en español 
castizo, de amor desmedido a mi patria chica. Los que tal dicen, me 
dan, sin saberlo ellos, en la yema del gusto. Y es que tengo a gala lo 
de ejercer siempre que puedo de talaverano, aunque gran parte de mi 
vida haya transcurrido y transcurra, por imperativo de las circunstan- ■ 
cias, lejos de la ciudad que me vio nacer. Y es que todo hombre, como 
los vilanos, no hace lo que quiere, sino lo que puede, y es traido y. 
llevado por el aire y los condicionamientos vitales. Así, pues, mis 
acusadores no me ofenden: me alegran. Y lo que pido a Dibs, si El me 
lo concede, son más años y más ocasiones para servir en cuanto me sea 
posible a mi pueblo. ¡Pues no presumo yo poco, dondequiera que me 
halle, de mi entronque con esta tierra hermosa y enamoradora!

De nosotros, los talaveranos, se habla en muchos lugares como de 
seres orgullosos de sus orígenes. E incluyo como talaveranos no sólo 
a los de nacimiento —que somos relativamente pocos—, sino de 
sentimiento; pues todo el que aquí viene a vivir pronto se integra, y 
aunque haya nacido en las Chimbambas luego se considera más tala- 
verano que el padre Juan de Mariana. Podría, en este punto, aducir 
múltiples testimonios dentro y fuera de España, pues encontré a un 
«talaverano» en Nueva York que resultó ser de Escalona, y a otro en 
Munich, ocupando allí un destacado cargo, que me aseguró ser paisano 
mío —sin conocer mi procedencia—, y cuando supo que yo sí que era 
talaverano, fue y me dijo que él había nacido en Los Navalmorales de 
Pusa, pero que ese nombre, en Alemania, no sonaba y prefería decir 
que era de Talavera. Pécadillos que, oídos, me llenaban de júbilo.

Y es que a nosotros se nos puede aplicar aquel cuento viejo del 
bilbaíno que se murió, y al llamar a la puerta del Paraíso, como 
tardaran en abrirle, comenzó a gritar: ¡que soy de Bilbao! Por fin, ante 
el vocerío, apareció San Pedro en el dintel y entabló el diálogo de rigor 
con aquella alma vasca. Entoces, el de Bilbao, comenzó a hacer tantos 
y tan grandes elogios de su ciudad, a decribir las excelencias de la ría, 
del Arenal, del chiquiteo en el barrio antiguo, de Neguri y de etcétera 
etcétera, que el santo portero, con una pizca de sorna, le cortó dicién- 
dole: «Pues, entra, hijo mío. Entra y a ver si te gusta el cielo...»

Yo no sé si cuando deje este valle de lágrimas y emprenda el vuelo, 
me va a pasar lo mismo que al de Bilbao, pero todo es posible. Hasta 
que pida permiso para que me dejen volver de vez en cuando a la 
tierra y dar un paseo transparente por la calle de San Francisco y por 
los jardines del Prado.

Juan DEL TAJO

Durante el mes de noviembre

La zona azul de San Francisco 
aumentó el número de multas

La puesta en vigor de la señalización de zona azul para estaciona
miento de vehículos en la calle de San Francisco ha traído consigo, 
según informó a este diario el cabo jefe de la Policía Municipal 
talaverana, Cándido García Miguel, un aumento considerable en el 
número de multas impuestas por los agentes de este servicio en 
nuestra ciudad durante el pasado mes de noviembre. El total de 
denuncias formuladas por los agentes municipales durante el pasado 
mes fue de nada menos que 719, de las cuales, según el señor García 
Miguel, la mayor parte corresponden al tramo de la calle de San 
Francisco, precisamente el que está señalizado como zona azul de 
estacionamiento. De estas 719 multas, 125 han sido cobradas «en 
ambulancia», cuarenta han sido remitidas a Tráfico por su carácter 
especialmente grave en la infracción cometida y 554 quedan por 
cobrar.

En otro orden de cosas, siempre dentro del resumen facilitado a 
este diario por el cabo jefe de la Policía Municipal, de los accidentes 
ocurridos en la vía pública de nuestra ciudad tan sólo ha habido que 
lamentar cinco heridos de alguna gravedad, tres conductores y dos 
peatones, mientras que el resto de los heridos, siete, han sido de 
pronóstico leve.*

Conferencia de Ortiz de Urbina

«Educación y Constitución son 
dos conceptos complementarios»

«Constitución y Educación son dos conceptos enlazados en un tipo de 
oposición que por un lado es enfrentamiento y por otro conjunción; la 
relación entre ambos conceptos es dialéctica y no se puede explicar el 
uno sin el otro:, no puede haber Constitución sin educación, ni educación 
sin Constitución.» Quien así se expresaba en el salón de actos del 
Instituto Padre Juan de Mariana, era el conocido filósofo Ricardo Ortiz 
de Urbina, quien había sido invitado a dar una conferencia dentro del 
vasto programa elaborado conjuntamente por los centros públicos de 
enseñanza media, en conmemoración del cuarto aniversario de la Cons
titución.

El conferenciante fue presenta
do por el director del seminario de 
filosofía del Padre Juan de Maria
na, Jesús García Valdivieso, quien 
afirmó en su introdución que Ortiz 
de Urbina es «un verdadero aman
te, buscador y rastreador de la ver
dad allá donde se halle».

Por su parte, el conferenciante 
trató de explicar la relación exis
tente entre educación y Constitu
ción, refiriéndose al momento en 
que ambos conceptos entran en co
nexión a partir aei proceso demo
crático surgido en la Grecia anti
gua. Ortiz de Urbina documentó su 
disertación con la lectura de algu
nos párrafos de los Diálogos de 
Platón, resumiendo el pensamien
to del filósofo griego con una visión 
actualizada de la utopía platónica.

La actual Constitución española 
recoge como premisas de la educa
ción la formación y el desarrollo de

la personalidad humana; Ortiz de 
Urbina se hacía preguntas como la 
de si sería suficiente para lograr 
estos objetivos el aprendizaje de la 
enciclopedia, o la de quiénes deben 
ser los encargados de la enseñanza. 
Para el filósofo, el logro de las pre
misas constitucionales podría con
seguirse si se cumplieran cuatro 
postulados: la no definición ideoló
gica de los centros, la participación 
y descentralización de la autori
dad, el concepto socrático de ense
ñanza activa y el tener en cuenta la 
asimetría que debe darse en la re
lación profesor-alumno, ya que el 
profesor, por definición, sabe más 
que el alumno y debe tener la auto
ridad moral de la ciencia. Para Or
tiz de Urbina, todas las ideas que 
nos vienen de los griegos están re
flejadas perfectamente en la Cons
titución española.
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Festival musical y 80.000 pesetas 
para los damnificados
gL ROMERAL
ftrlos Martin-Fuertes

Como ha ocurrido en otros pue
blos de nuestra geografía provin- 

’al esta pequeña población man- 
chega también ha aportado su gra
nito de arena en pro de los damni
ficados levantinos por las últimas

n

BELVIS DE LA JARA. Francisco Maganto
Esta localidad ha comenzado la recolección aceitunera, que ahora 

ocupa a la mayoría de los vecinos del pueblo. En efecto, desde el 
pasado 23 de noviembre se recoge la aceituna en la cooperativa y 
el grupo sindical: Cierto que ha habido comentarios sobre la madu
rez o no del producto, no faltando quienes opinaban que aún era 
pronto para recogerlo, alegando que muchas aceitunas están verdes 
y sin las condiciones óptimas para elaborar el aceite. Pero lo cierto 
es que el aceite ya está en producción y, según nos han informado 
en los molinos, resulta de una elevadísima calidad, como siempre.

Todas las tardes las amplias explanadas de las almazaras se 
llenan de coches, tractores, muías y burros que traen en sacos las 
aceitunas, en espera dei pesaje y control correspondiente.

Muchas personas en paro se ven obligadas a recurrir a la mendicidad 

BeMs de La Jara________ ________

El burro, principal protagonista 
de la recolección aceitunera

X®. no hay nadie parado en el 
Pueblo y se aguarda la venida de 
kkü° ., °^ra aJena> pues toda co- 
800ración es necesaria. Muchos 
jjMseños emigrados a Talavera, 

^aaorid y sus alrededores, y actual- 
driii jn P®10’ aumentan las cua- 
uniias de aceituneros en los tres 
™EOS meses de la cosecha.

er.° en Belvís el auténtico pro
tagonista de la recolección es el bu- 

o *a  muía. Estos días tener un 
es un tesoro y los dueños de 

tun”janimalea se consideran afor- 
“uaaos, ya que sus servicios se pa- 

ga“ a Precio de oro.
01 ?® • u*era fíue llega a Belvís 
oeaT ’mpresionado por los gran- 
niiokierr^ y rañas que rodean al Hn^L°‘r® Vicioso, Carbonales, El 
mar^’ T^a Torre, El Guijo, Altas- 
San^! Cerrillos y las rañas de 
bar».e¿°’ Cascajoso, Zarzoso o del 
Una ^5° de los Lobos, son sólo 
es la h Veíia muestra. Su altura no 
Mannk . oteros y cabezas de La 
90n , ®>,81no que alcanzan los 800, 

" En d® 1-000 metros.
tran sus laderas se encuen
de ¡nn? » v??> ofreciendo un paisa- 
bro von5*ndible  y causando asom- 
Ueean adm>ración a cuantos aquí 
Pedro.. P°r ,vez primera. Un suelo 
tecowr'l'l r°S acoge’ obligando a 
evitar el, “Uto cerro arriba para 
modaa,re8°a ones y Posturas incó- 

riadas, que supuso el quedarse sin 
hogar a muchos compatriotas 
nuestros. Si en algunos sitios han 
sido grupos con nombre propio, en 
este pueblo la iniciativa la han lle
vado unas cuantas mujeres sin 
más, que, haciéndose eco del sentir 
del resto de la población, han escri
to un bonito gesto.

Y a esas laderas sólo se llega por 
veredas estrechas y pendientes, al
fombradas de piedras movedizas y 
abundantes, que exigen caminar en 
fila y con cuidado. Cualquier adve
nedizo pronto abandona la subida 
a estos lugares, aunque los belvise- 
ños recorren y trepan con facilidad 
y parsimonia por dichos parajes. 
Aquí no valen los coches y tracto
res, sólo en los pequeños valles re
sultan eficaces; tan sólo el burro o 
la muía son capaces de llegar y ba
jar los sacos llenos de aceituna en 
dirección a los molinos.

Cada mañana y cada tarde es 
todo un espectáculo ver grandes fi
las de burros y muías que, con los 
sacos y las varas largas, suben y 
bajan por las veredas serpeantes de 
los cerros en un auténtico ballet, 
acompasado, musical y lento. Por 
eso aquí la recolección es larga, ya 
que al más de un millón de olivos 
hay que añadir las horas emplea
das en ir y venir al corte, con un 
suelo pedregoso, un paso corto y 
unos oías de pocas horas de sol.

Pero gracias a nuestros antepa
sados, que fueron capaces de plan
tar los olivos en estos lugares inve
rosímiles, es posible vivir ahora, 
pues el aceite es la mayor riqueza 
de Belvís y todas las familias po
seen sus terrenos.

Este gesto tan altruista, tan hu
mano, lo realizaron, como decimos, 
un grupo de mujeres que recorrie
ron el pueblo y fueron recogiendo 
enseres, comida, dinero en metáli
co y otras cosas que suponen que 
los levantinos necesitan en horas 
tan acuciantes. También durante 
el fin de semana se organizó un 
festival musical en el que intervi
nieron el grupo local de coros y 
danzas y un recital a cargo de la 
banda de música. El acto se desa
rrolló en el cine Cervantes y a él 
asistió prácticamente todo el pue
blo. También hay que decir que 
ello no se hizo en el día previsto, ya 
que la lluvia impidió hacerlo en el 
lugar que en principio se había in
dicado. En total se recaudó la nada 
despreciable cantidad de 80.000 
pesetas. Terminamos con el tema, 
añadiendo que en Valencia, sobre 
todo, hay bastantes decenas de ro- 
meraleños emigrados, por lo que 
quizá se hayan sentido más propia
mente los efectos sentimentales de 
la desgracia acaecida.

Toma de posesión del nuevo 
párroco

Hace pocas fechas ha tomado 
posesión como nuevo cura párroco 
Próculo Escribano, dicho sacerdote 
proviene de la localidad de Buru
jón, donde ha estado durante los 
últimos años. El anterior párroco 
se ha jubilado por razones de edad.

__ Corral de Almaguer

La Asociación La Salle 
festeja el día 
de la Inmaculada

CORRAL DE ALMAGUER. Carlos Martín-Fuertes
Como ya es tradicional, la asociación de padres de familia y antiguos 

alumnos de La Salle, presidida brillantemente por el ex alumno Cirilo 
Bretón Sánchez-Roldán, ha previsto la celebración del día de la Inma
culada con una serie de actos de singular relieve e importancia. Dichos 
actos comenzaron el día 4 de diciembre en los locales de la asociación 
con unas competiciones indivuduales y por equipos. El mismo día tuvo 
lugar, por la tarde, un concierto musical a cargo de la banda juvenil 
local, grupo de música «folk» y tuna La Salle. Todo ello se desarrolló
en el gimnasio del colegio.

El domingo, día 5, estuvo dedi
cado a los deportes, ya que en el 
polideportivo hubo varias competi
ciones de balonmano, baloncesto y, 
además, una asamblea general de 
padres y asociados. El lunes,dia 6, 
a las siete de la tarde, tuvo lugar en 
el salón de actos, totalmente reple
to de público, una conferencia so
bre «Los padres y la educación de 
los hijos», a cargo del conocido An
tonio Núñez. Ayer, víspera de la 
Purísima, fue un día de prepara
ción de los alumnos de manera in
terior. Por la tarde hubo un acto 
cultural en el colegio, celebración 
penitencial para los padres y a las 
diez de la noche, una vigilia maria- 
na en la iglesia parroquial. Para 
hoy está previsto una solemne eu
caristía participada, chocolatada, 
exhibición de judo, fútbol-sala y 
entrega de trofeos, terminando to
do por la tarde con una velada fa
miliar dedicada especialmente a 
las madres.

También, el lunes, día 6, se cele
bró con gran participación el cuar
to aniversario de la ratificación de 
nuestra Constitución, la súperley 
que obliga a todos los españoles. 
En los diversos centros de ense
ñanza se hicieron lecciones conme
morativas. Por la tarde, en la Casa 
de la Cultura y promovido por el 
Ayuntamiento, se efectuó una 
charla-coloquio sobre aspectos ad
ministrativos de los ayuntamien
tos, normas y Constitución. Esta 
estuvo presidida por el secretario 
del Ayuntamiento corraleño, Nico- 
medes Sesmero Privado, y un par 
de profesores del colegio público 
Nuestra Señora de la Muela. Tam
bién por el tercer teniente de alcal
de, Miguel García-Arrobas Molero, 
realizándose dos turnos: uno para 
estudiantes, y otro, para los adul
tos. Por último, y en relación al 
tema, digamos que en los centros 
de EGB se han hecho preciosos 
murales conmemorativos.
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—Miguel Esteban-------

La amortización 
de la maquinaria 
agrícola, a debate

Se tiene poca dispo
sición a trabajar en

grupo
MIGUEL ESTEBAN 
Marcelino Casas Almenara

En las escuelas del Parque de 
Miguel Esteban se ha celebrado 
durante quince días un cursillo so
bre técnicas de la vid. El cursillo 
fue dirigido por técnicos agrícolas 
de Extensión Agraria, de Quinta
nar de la Orden.

A la primera charla sólo asistie
ron ocho agricultores, pero al día 
siguiente corrió la noticia de que se 
haría una excursión, y asistieron 
más de cuarenta, de los cuales, sólo 
cuatro, eran jóvenes agricultores.

Los temas que se trataron fue
ron: labor de la vid, poda, labrado, 
injertos, portainjertos, plagas y 
elaboración de vinos.

Durante el cursillo se abrió un 
amplio debate, que trató la amorti
zación de la maquinaria agrícola, 
ya que al ser esta localidad un tér
mino de extensión minifundista, 
los técnicos aconsejaban la crea
ción de grupos o mini-cooperati- 
vas, con el fin de comprar maqui
naria moderna entre varios agricul
tores, y así reducir los gastos en la 
compra de esta maquinaria. A esto 
se puede añadir que cada tractor 
en Miguel Esteban labra, por tér
mino medio, sólo diez hectáreas.

Finalizado el cursillo, han empe
zado rumores, como las medias pa
ra las mujeres, y varios más. Lo 
cual demuestra, una vez más, la 
poca disposición de los migueletes 
a trabajar en grupo. Y esto no es 
nada si se piensa en el descalabro 
que se van a llevar cuando llegue la 
concentración parcelaria. Más vale 
que tarde.

Noticiario toledano-----------------------------—------------------------------------------------------------------ _

Consuegra: Expuesto el expediente de concesión de créditos
En la intervención de esta entidad local se 

halla expuesto al público el expediente de 
concesión de créditos extraordinarios y suple
mentos de crédito número uno que afecta al 
vigente presupuesto ordinario, aprobado por 
la Corporación en pleno.

Para posibles reclamaciones, el plazo de 
exposición es de quince días hábiles, se pre
sentarán en el registro general del Ayunta
miento y se reclamará ante el propio Ayunta
miento en pleno.

■ NOBLEJAS: OPOSICION PARA PRO
VEER UNA PLAZA DE AUXILIAR — Este 
Ayuntamiento ha dispuesto las bases que han 
de regir la oposición libre para proveer una 
plaza de auxiliar de la Administración gene
ral. Entre las bases tenemos el ser mayor de 
dieciocho años, español, poseer el título de 
graduado escolar o equivalente, carecer de 
antecedentes penales, no padecer enfermedad 
o defecto y no estar inhabilitado para el ejer
cicio de las funciones públicas.

Las instancias se presentarán en el Regis
tro General de la Corporación y contarán con 
un plazo de treinta días hábiles. Una vez fina
lizado el plazo se aprobará la lista provisional 
de los aspirantes admitidos y excluidos.

La oposición constará de tres ejercicios obli
gatorios y otro de carácter voluntario, siendo 
los tres primeros elimina! orios. Un primero de 
máquina, un segundo oral sobre dos temas 

extraídos al azar y un tema señalado por el 
Tribunal que se realizará por escrito.
■ MOCEJON: PROYECTO DE OBRAS PA
RA UN CAMPO DE FUTBOL.— La Corpora
ción de esta localidad ha aprobado el proyec
to técnico redactado por el arquitecto Fran
cisco Javier Martínez Almendáriz, por impor
te de siete millones doscientas cuarenta y 
ocho mil novecientas dieciocho pesetas, para 
la ejecución de las obras de construcción de 
un campo de fútbol, así como las instalacio
nes deportivas anejas al mismo.

Durante un mes ha quedado expuesto el 
proyecto en la secretaría de este Ayuntamien
to, para que durante dicho plazo puedan in
formarse aquellos que lo deseen y formular 
las reclamaciones que estimen oportunas.
■ SONSECA: CONCURSO PARA LA PRES
TACION DEL SERVICIO DE BASURAS — Se 
ha convocado un concurso para la adjudica
ción de la prestación del servicio de recogida 
de basuras de los domicilios particulares de 
esta localidad, incluidos los establecimientos 
industriales, comerciales, etc., y el transporte 
y descarga de dicha basura al vertedero que 
se señale, según el acuerdo tomado por la 
Corporación en pleno.

El tipo de licitación es de tres millones 
quinientas treinta mil pesetas, con una dura
ción del contrato de cinco años, que podrá 
prorrogarse anualmente de común . acuerdo

por ambas partes. La garantía provisional 
acordada se eleva a ochenta y dos mil seis
cientas pesetas, mientras que la garantía defi
nitiva se calculará sobre la cantidad de la 
adjudicación definitiva. .

La presentación de plicas se realizará en la 
secretaría del Ayuntamiento, durante un pla
zo de veinte días hábiles, y se procederá a su 
apertura al día siguiente hábil al que termine 
el plazo de presentación.
■ CARRANQUE: PROYECTO DE LAS 
NORMAS DE PLANEAMIENTO URBANIS- , 
TICO.— El Ayuntamiento en pleno ha apro
bado inicialmente en sesión extraordinaria 
el proyecto de normas subsidiarias de pla
neamiento urbanístico de este término mu
nicipal, redactado por el equipo técnico, con 
las alegaciones efectuadas por el Ayunta
miento.

Todo ello ha quedado sometido a informa
ción pública por el plazo de un mes
■ FUNCION RELIGIOSA CON MOTIVO DE 
SANTA LEOCADIA, PATRONA DE TOLE
DO.— Mañana jueves va a tener lugar una 
función religiosa en la parroquia de Santa 
Leocadia, a las 19 horas, con motivo de la 
festividad de Santa Leocadia, patrona de Tp» 
ledo, y a cuyo acto asistirá la Corporación - 
Municipal en su totalidad bajo mazas. A di
cho acto religioso quedan invitados todos ios 
toledanos.

________ Torrijos__________________________________________________________________________

Cada día se precisa más una estación de autobuses
TORRIJOS. J. R. Calero Barquero

Hace unas semanas publicábamos en nuestras páginas la colocación de 
semáforos en nuestro municipio. Bien es verdad que los nuevos regulado
res de tráfico han contribuido a la seguridad de los viandantes y automo
vilistas, que en masivo número circulan por' nuestro pueblo. Torrijos es 
una villa donde ha llegado el progreso, con ello el nivel demográfico 
ascendió, pero esta circunstancia, al parecer, no tuvo resonancia en nues
tro Ayuntamiento, porque, si hubiera sido realidad, tal vez hoy no ten
dríamos algunos problemas que no deben darse en un núcleo de población 
de 9.000 habitantes.

Geográficamente, Torrijos es un centro vital en la comarca, que un día 
se llamó de los Olivares. Varios cientos de personas, cotidianamente, se 
desplazan a Torrijos con los más variados medios de locomoción; el 
ferrocarril, que años atrás fue decisivo para la prosperidad torrijeña, aún 
sigue siendo importante, pero sin lugar a dudas el más utilizado en la 
actualidad es el autobús. Por ello, en Torrijos se necesita un lugar donde

esta población flotante pueda cobijarse ante las inclemencias del tiempo, 
mientras esperan el retorno hacia sus lugares de destino. De los pueblos 
circunvecinos llegan a diario muchos de sus habitantes por razones de 
trabajo, también es masiva la afluencia de alumnos al Instituto Alonso de 
Covarrubias y a la vez no pocas amas de casa realizan sus compras en la 
cabeza de partido. Por ello sería interesante que en alguna de las muchas 
plazas que afortunadamente cuenta nuestro municipio se instalase una 
estación de autobuses.

En las horas punta, tanto a mediodía como por la tarde, las inmediacio
nes del jardín Arco de Toledo se hacen intransitables, ya sea por el 
número de autobuses allí estacionados como por la cantidad masiva de 
alumnos que por este lugar transitan, esperando al autobús, haciendo con 
ello verdaderos «tapones» al tráfico rodado, no exento de riesgos. ¿Por qué 
detrás de la plaza de toros, sitio céntrico a la vez, no se puede acondicio
nar una estación de autobuses? Nuestros concejales tienen la respuesta 
a un problema que precisa una rápida solución.

«Agenda provincial toledana——..

Toledo, hoy.
A LAS 12:
• Santa Iglesia Catedral Pontificia. 
Solemne pontifical.
A LAS 18,30:
• Seminario Conciliar. Novena, pre
sidida por Antonio Hernández-Son- 
seca Pérez.
A LAS 19:
• Seminario conciliar. Velada litera- 
rio-musical.

Exposiciones
• Galería Selección. (C/ Puerta Lla
na, 14.)— Oleos de Fany. Labora
bles, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel,

Toledo, ayer
8 de diciembre de 1922: Fiesta 

por la patrona de Infantería.
Citamos la de este año 

—1922— como se podía citar la 
de cualquier otro 8 de diciem
bre de aquellas fechas.

La fiel Infantería asistió a la 
función religiosa en la que ofi
ció el doctor don Narciso de Es- 
ténaga, nombrado por esos días 
obispo de Ciudad Real.

Presidieron los actos religio
sos los generales Sanjurjo y Ca- 
banellas.

Hubo entrega de reales des
pachos con nombramientos de 
nuevos alféreces para los alurn-

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bombera: 2260 80.
Comharíi de Policio: 22 14 01 y 091
Policía Municipal: 22 34 07.
Caza de Socorra 22 81 57.
Gaardia Civil: 22 59 00.
Ambalanciai Finisterre: 22 37 73.
Ambaiaaciaj S. Social 22 55 00.
Ambolanciai Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe 2212 72.
Autobuses Galiano, S. Az 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Jugada 22 34 20.
Seguridad Social 22 55 00.
Hidroeléctrica 22 34 45.
Batana 2211 21 y 22 17 61.
Vehinlos desaparecidos: 22 14 Ql.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxia (paseo de la Vega): 2216 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

14.)— Oleos de Jule y Toledo 
(1960-1982). Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Festivos, de 12 a 
14 horas. Lunes, cerrado.
• Parador Nacional Conde de Or- 
gaz.— Oleos de Delgado Espinosa. 
Visitas, de 17 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.)— Oleos 
de Pilar Osset. Laborables, de 18 a 
21 horas.

Seseña
• Bajos del Ayuntamiento. Exposi
ción de cerámica artística de Tala- 
vera. Patrocinado por el propio 
Ayuntamiento.

nos de la 28 promoción de la 
Academia de Infantería.

, El general Sanjurjo improvi
só un grandioso discurso resu
miendo las tradicionales virtu
des del heroísmo en Toledo: 
«Que siga España en el puesto 
que le corresponde, como en 
aquellos tiempos que aprendió 
de esta noble ciudad a amar a 
Dios, a la patria y al rey.»

Al desfilar los cadetes por las 
calles de la ciudad eran deliran
tes los aplausos de los toleda
nos. Así se celebraba en Toledo 
la fiesta de la Purísima.

Clemente FALENCIA

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA 
Bomberos: 80 30 80.
Comisaria de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorra 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal- 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73 
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13
Seguridad Social: 8009 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísima 8002 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfona 80 23 83 
Autobuses Galiana 80 24 22.
Autobuses La .Sepolvedana: 80 $j 14. (

___ Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18,

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30,

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30, 18,19,

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30,
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo- T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,

14, 17, 19,30.

--------Cartelera---------
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442).— 
A las 10 y 12: «Los abismos de las 
Bermudas». A las 6,30, 8,30 y 10,30: 
«Cromwell, el rey de los bárbaros». 
Mayores 18 años.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).- A las 5,15, 
7,45 y 10,15: «Colegas», de Eloy de la 
Iglesia. Mayores 18 años.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).- A las 5, 7, 8,45 
y 10,15: «La rebelión de los pájaros». 
Tolerada.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).— A las 6 y 8: «Ce
lestina», de Miguel Sabido. Mayores 
18 años.

Cine club infantil Santa Bárbara 
(calle Iglesia, 6).- A las 5: .Marine
ros sin brújula».

Nacimientos
Nacimientos: Cristina, hija de Je

sús Salvador Sánchez y Cipriana 
Quintas; Leticia, hija de .José Alonso 
y Marciana Sánchez; Diego, hijo de 
Julián Rubio y Caridad Muñoz; 
Noelia, hija de Rufino Martín y 
Francisca Castellanos; Santiago, hi
jo de Jo.sé Zarza y María del Carmen 
Arellano; Ana Belén, hija de José 
Rodríguez y Milagros Gutiérrez; 
Elena, hija de Angel Francisco Fer
nández y María Mercedes Franco; 
Francisco José, hijo de Francisco 
Zurdo y Benita López; Inmaculada, 
hija de Gerásimo villanueva y Julia 
Mota.

------ Farmacias-------
TOLEDO

Mercedes González Clemente.—
Hombre de Palo, 1 (hasta las diez).

María del Pilar Isla Casero.— Ca
lle de la Mancha, 10 (toda la noche).

TALAVERA
María Luisa Llano Blanco.— Joa

quina Santander, 27.

Horaria--------
del Toledo 

monumental
—San Joan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Museo de los Concilios y 
Cultura Visigótica.— De 10 a 14 
y de 15,30 a 18,30.

Radio 80
PROGRAMACION LOCAL

6: Para empezar.
7: Despertador.
12 ,30: El bargueño.
13,30: Especial noticias-depor

tivo.
15: Patio musical Tertulia de so

bremesa.
21: Todo es Radio.

_____ El tiempo
'DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 11,2 gra

dos a las 15,30 horas; mínima, 6,8 
. grados a las 8,30; a las 13 horas, 9,2 

grados. Humedad relativa del aire: 
100 por 100. Presión atmosférica: 
717,2 milímetros. El día transcurrió 
con cielo cubierto por una densa 
niebla durante toda la mañana. Los 
vientos fueron en calma por la ma
ñana y flojos del WNW por la tarde.

Horario___ _
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P)> 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
29,36 (P), 22 (A).

—Cupón pro ciegos—
Número premiado ayer:

449

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3 
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

.1 .««-.« .....
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Tercera Regional__ 
Ordinaria 
grupo XI

Castillo 
$e destaca
Comentario de la jornada

• Los de cabeza no dieron opción a 
SUS rivales, pese a jugar fuera de su 
terreno. Ix>s de Fernando se traje
ron los dos puntos del Carpió, aun
que pueden costarle algo caro por
que su más firme puntal, Bravo, 
fue expulsado.
• El Gamonal, en su visita a la abu- 
lense villa de Arenal, y con algo 
más de dificultad que los del Nava- 
honda, laminen regresaron con dos 
nuevos positivos en su casillero. El 
duelo entre ambos. Castillo y Ga
monal, da la sensación será la tóni
ca de esta competición.
• La goleada de la jornada saltó en 
Bernuy, donde los muchachos de 
Savas Vallejo y Machín les endosa
ron nada menos que siete a los 
abulenses del Cuevas.

• [.a sorpresa, hasta cierto punto, 
saltó en Alcaudete, donde los pro
pietarios de M. Mansi se dejaron 
arrancar un punto por los jugado
res del Lanzahíta, que han mejora
do bastante de un tiempo a esta 
parte.
• Los talaveranos de la Zona tan 
sólo pudieron conseguir una victo
ria por la mínima ante los jugado
res del San Esteban. Llama pode
rosamente la atención las muchas 
dificultades que pasan los de Jesús 
para doblegar a sus contrarios en 
su terreno de los hermanos maris- 
tas.

• El duelo entre colistas, Villarejo y 
Cebolla, se saldó con el triunfo de 
los abulenses del Valle por un claro 
tres a cero. Los toledanos pasan a 
ser el equipo más goleado y el me
nos goleador del grupo.

• Dos de los del paquete de cabeza, 
Navalcán y La Mata, no actuaron 
en esta jornada, aunque sí lo hicie
ron en partidos de rodaje. A ambos 
les acompañó el Oropesa de Desi.

ORSAY

------------- Tercera Regional Preferente__________________________________

Santa Olalla-Quismondo, de poder a poder
GRUPO VII
SANTA OLALLA, 2; 
QUISMONDO, 1.

Campo de Buenavista en exce
lentes condiciones, muchos es
pectadores y una recaudación de 
40.200 pesetas.

Santa (Halla: Santacruz, Raúl, 
Rozas, Ventura, Carmelo, Emi
lio, ('arlos (Flores), Juanjo, Ro
dríguez (Santiago), Alfonso y 
Cris.

Quismondo: Ignacio, Gordo, 
Félix I, Uve, Amafio (Félix 11), 
Hormiga. Jesús, Gento, Paco, 
Cano y Cuesta (Alfredo).

Arbitro: Señor Silva Alves. En 
un encuentro que tenía mucho 
que arbitrar, realizó, a mi juicio, 
una buena labor. Siguió el juego 
de cerca, enseñó las tarjetas jus
tas, que fueron para los locales 
Ventura, Rodríguez y Carlos, y 
los visitantes Gento y Hormiga, 
y no se dejó influenciar por los 
gritos de unos y otros. Se le re
clamaron dos penas máximas en 
el área visitante, que no existie
ron, y se le criticó el tragarse seis 
minutos en la segunda mitad, 
cuando por mi rejoj marcaba el 
minuto 46. En resumen: Notable 
su actuación.

Goles: 0-1. Minuto 58. Córner 
de Gento, que pone el esférico en 
la misma cabeza de Jesús, que 
sólo tiene que empujarla a la red.

1-1. Minuto 69. Falta al borde 
del área visitante, que Ventura 
ejecuta en corto sobre Carmelo, 
haciendo inútil la estirada de Ig
nacio.

2-1. Minuto 80. Primorosa ju
gada de Ventura y Cris, que aca
ba en córner. Lo saca Emilio, y el 
remate de Ventura se cuela, con 
la colaboración de Amallo.

La clasificación de los conten
dientes ofrecía, «a priori», un 
choque interesante, y lo cierto es 
que lo fue, pese a que el juego 
desplegado por unos y otros, fue
se técnicamente pobre, tal vez, 
por los férreos marcaje'b a que 
ambas formaciones se sometie

ron. El dominio, durante los pri
meros sesenta minutos, corres
pondió a los visitantes, y, aunque 
sin ser agobiante, dispusieron de 
las ocasiones más claras. Pero lo 
que son las cosas, justo a raíz del 
0-1, y con la salida de Santiago y 
el consiguiente trastoque táctico 
en los locales, la decoración varió 
y, Ventura, convertido en centro- 
delantero, podía casi siempre 
con Uve; Cris despertó de su le
targo y creaba más problemas de 
la cuenta a Gordo, y hasta Emi
lio y Alfonso, casi agotados, en 
un último esfuerzo, superaban a 
Hormiga y Cano, bastante grises 
toda la tarde. Así las cosas, y con 
un dominio local más acentuado, 
en tan sólo once minutos se pasó 
del 0-1 al 2-1 definitivo.

Ventura, Carmelo y Emilio so
bresalieron en los locales; Ama- 
lio, Félix I y Gento, en los visi
tantes.

Al final, algún problemilla que 
otro sin mayor transcendencia 
que lo meramente anecdótico, de 
que nunca llueve a gusto de to
dos, aunque se trate de un en
cuentro de la máxima y de que 
ambos, doy fe de excelentes per
sonas, militen, cosa lógica, en 
bandos opuestos.

Comentario de la jornada
• El Santa María se trajo, de su 
viaje a Aldea del Fresno, los dos 
positivos que le permiten aupar
se al segundo puesto de la tabla. 
Cuentan los allí presentes que el 
juego desplegado por los de Mi
guel fue excelente, y entre sus 
elementos destacó la gran actua
ción de Valle.
• Sorprendente fue, también, el 
resultado registrado en Portillo, 
con victoria de los visitantes del 
Valmojado por 1-2.
■ En Velada, los de Merchán 
arrancaron dos valiosos positi
vos, que haeen al Paz dejar a 
cero su cuenta de negativos. Los 
veladinos de Gonzalo, con las au
sencias de algunos de sus punta

les, son el equipo con mayor 
cuenta de negativos.
• Sigue sin conocer la victoria el 
Mejorada de Perido Reverte; pe
se a todo, el domingo, en Almo- 
rox, obtuvieron un meritorio em
pate a un gol, que puede supo
nerle gramos de moral.
• Hoy, miércoles, dos encuentros 
del grupo se celebran: En Quis
mondo, los locales, su encuentro 
suspendido con el Mejorada. En 
el municipal del Santa María, los 
de Miguel reciben al ya perdona
do Chapinería.

I. RODRIGUEZ 
CADALSO, 3;
CALERA, 2

Campo de Cadalso, en buenas 
condiciones. Poco público y co
rrecto. Los últimos seis minutos 
se jugaron con luz artificial.

Cadalso: Juan, Angel, Benito, 
Miguel, Lorenzo, J. Luís, Caba
llero, Manuel, Paco, Rodríguez y 
Rufino.

Calera: Jesús, Reyes, Bienve, 
Alejandro, Carlos, Alfredo, Vus
ía, Lázaro, Gorito, Gerardo, To- 
rralbo y Luis.

Arbitro: Gómez del Pulgar. So
bresaliente en todo. Fue felicita
do por los contendientes. Seño
res, hay que descubrirse ante un 
colegiado así.

Goles: 0-1. Minuto 15. Gerar
do, de cabeza, al saque de una 
falta.

0-2. Minuto 16. Carlos, de ca
beza, a la salida de un córner.

1-2. Minuto 34. Bienve, en 
propia puerta.

2-2. Minuto 38. Benito dispara 
e incomprensiblemente el balón 
se arroja en la red.

3-2. Minuto 88. Ixirenzo, de 
espléndido cabezazo, establece el 
resultado definitivo.

Los visitantes tuvieron el 
triunfo en sus manes y se lo deja
ron escapar. El primer tiempo 
correspondió a los visitantes y el 
segundo fue de total dominio lo

cal, entre otras cosas, por la mala 
actuación de toda la zaga del Ca
lera.

Antonio FERNANDEZ
ALCAIDE

Grupo XI

El Villanueva sumó 
dos importantes 
positivos

Campo: Estadio municipal de 
Los Molinos, de Quintanar de la 
Orden. Bastante público, en su 
mayor parte seguidores alcarde- 
teños. Terreno de juego en per
fectas condiciones. C. F. Miguel 
Esteban, 1; C. F. Villanueva, 2.

C. F. Miguel Esteban: Fernán
dez, Octavio, Lara, Gregorio, 
Mayoral, Ramírez, Ochoa, Ro
mán, Casas (Panduro), Amaro y 
Medina.

C. F. Villanueva: Jorge (Mi
guel), Garrido, Fernando, Juan 
Carlos, Sema, Juanjo, Angel, 
Santi, Julián (Eugenio), Pascual 
y Quique.

Arbitro: Félix López. Regular. 
Se equivocó al señalar algunas 
faltas inexistentes. Anuló dos go
les, uno a cada bando, por haber 
señalado anteriormente falta. 
Mostró tarjetas a malillas a los 
jugadores alcardeteños Pacual, 
Santi y Quique. Destacar la gran 
deportividad de ambos equipos.

Goles: Minuto 35. 1-0. Jugada 
de ataque del equipo visitante1 
por la parte derecha; el esférico 
llega a Julián, que marca un es
pléndido gol. Minuto 75. 2-0. 
Contraataque rápido de los al
cardeteños, falla la defensa del 
Miguel Esteban y Fernando re
mata fácilmente a gol. Minuto 
85. 2-1. Barullo en el área alcar- 
deteña y Gregorio bate sin difi
cultad a Miguel, portero suplen
te, que estuvo muy seguro en sus 
salidas.

S. CASTILLO

___Fútbol-sala_______________________________
Los campeones participarán 
en el maratón ae Madrid

Hoy, veinticuatro horas 
de fútbol-sala, 
en el pabellón cubierto

Hoy comienza, a las ocho y media de la mañana, la fase previa en 
la provincia toledana del maratón de fútbol-sala, que se celebra en 
Madrid todos los años. Al principio, los equipos toledanos debían hacer 
esta preselección en Madrid, pero este año se ha visto con claridad que 
no faltan equipos provinciales ni pabellón polideportivo, así que se ha 
optado por hacer la fase previa en Toledo ante la presencia de un 
representante de Arquitectura, organizador de maratón.

Así va la Liga
RESULTADOS

P. Fiat, 17; C. Isabel II, 28.
Puertollano, 25; Jucun- 

dianó, 21.
D. Bosco, 24; Merkal, 

17.
A. Alcázar, 29: C. Vigón, 

28.
CLASIFICACION

J. G. E. P. Ptos.
Siete equipos toledanos de los 

®as cualificados tomarán parte en 
•a competición. El madrugón inau
gural lo protagonizarán Discolan- 
u¡a y Supermercado Brasil, que 
disputarán su encuentro a las ocho 
y media de la mañana.

Una hora más tarde, si el pro
grama se cumple con exactitud ho- 
rana, se disputará el segundo en
cuentro entre Mora y Nambroca. 
“ tercer encuentro, ya a las diez y 
media, lo juegan Caíala Arquitec- 
tura y A. D. Parrales, de Nambroca.

Un equipo queda exenio de la 
Primera eliminatoria: el Supercass, 
que, por imposibilidades técnicas

de Toledo
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—el número de equipos partici
pantes es impar—, pasará directa
mente a la segunda fase, disputan
do la semifinal contra el vencedor 
del Discolandia-Supermercado 
Brasil.

El vencedor del Mora-Nambro- 
ca se enfrentará con el equipo que 
se haya llevado el gato al agua en el 
partido de Catalá-Parrales. Las se
mifinales se comenzarán a jugar a 
partir de las cuatro de la tarde.

Hasta la hora de la gran final, 
que se disputará hacia las siete, 
dos equipos infantiles, Toledeport- 
Colegio Infantes, amenizarán la 
tarde al público que, gratuitamen
te, quiera pasar por el pabellón po
lideportivo.

Toledeport ha sido la encargada 
de organizar la fase provincial, a 
encargo del Arquitectura madrile
ño. Correrá con los gastos de árbi
tros y de utilización del pabellón. 
El equipo de Luis Laguna, que 
partició en el maratón del año pa
sado, está invitado al de éste direc
tamente sin pasar la fase previa. 
Por eso no jugará, para ceder otra 
segunda plaza toledana al evento 
madrileño.

Sin duda se trata de un aconte
cimiento importante, aunque es 
posible que las semifinales se vean 
poco concurridas por la coinciden
cia de horario con el partido de 
fútbol entre el Santa Bárbara y 
Mota.

--------Balonmano. Segunda DMsiúa nadonai----------------------------------  

El A. Alcázar-Iberoamericana vendó 
a C. Vigón en un emocionante encuentro

El Caja de Ahorro, sin suerte en Puertollano (25-21)

C. Isabel II...............................................................
Angel Alcázar..........................................................
C. Vigón...................................................................
R. Murcia................................................................
Puertollano..............................................................
Andújar....................................................................
D. Bosco...................................................................
C. Ahorro.................................................................
Merkal.................. ...................................................
Fiat.................... ......................................................

A. ALCAZAR-IBEROAMERI
CANA, 29; C. VIGON, 28 (14-13)

A. Alcázar-U. Iberoamericana: 
Juanito y Rayuela, Lancha (4), 
Juli, Fito (3), Puebla (13), Gelo, 
Javier (4), Julián, Capuchino (5), 
M. Angel (1) y Félix (1).

C. Vigón: Basilio y Villa, Jeró
nimo, Ruiz (11), Moraga (3), 
González (4), Ayala (4), Salcedo, 
Ruiz II, Sanz (3) y Fernández.

Arbitros: Señores Gamarra y 
Paredes. Buena actuación en un 
partido que tenía mucho que pi
tar.

Emocionante encuentro, con 
continuas alternativas en el mar
cador, el disputado entre dos de 
los equipos que luchan por los 
dos primeros puestos en la clasi
ficación de este grupo.

De comienzo, el planteamiento 
de Chozas fue una defensa 5-1 
basculante, con Javier adelanta
do, pero no sobre nadie en espe
cial, sino tratando de cortar las

8 6 2
8 6 2
8 5 1
7 4 0
6 3 1
7 3 0
6 2 0
7 2 0
7 1 0
6 0 0 

0 14
0 14
2 10
3 8
2 7
4 6
4 6
5 4
6 2
6 0

rápidas circulaciones del Caserío. 
Pero los resultados no eran los 
satisfactorios, ya que a los doce 
minutos el Caserío iba por delan
te de tres puntos, momento en el 
cual cambió a una 5-1 mixta, con 
Javier ya directamente sobre 
Ruiz, el jugador más afectado de 
los manchegos, sin que los resul
tados fueran totalmente satisfac
torios, pero que permitieron a los 
del Angel mantener la igualdad 
en el marcador y terminar por 
delante de un tanto en la primera 
fase (14-13). El Caserío creaba 
muchas dificultades, y no sólo 
por las acciones de Ruiz, sino por 
la habilidad, juego rápido e in
tención de otros elementos como 
González y Ayala, que creaban 
muchas complicaciones.

Los comienzos del segundo 
tiempo son bastante desmorali
zadores para el Angel, que de 
nuevo vuelve a ponerse por de
trás de tres tantos. Ante la ine

fectividad del mareaje a Ruiz, . 
Chozas, en una acción que quizá 
debía de haber hecho antes, cam
bia a Javier por Fito, que le dio 
excelentes resultados. Con la ra
pidez del extremo se ve anulada 
la efectividad de Ruiz, y lo que 
antes eran imprecisiones y malas 
circulaciones, ahora se convierten 
en un juego fluido y efectivo que 
permite a los del Ángel del Alcá
zar tomar el dominio del marca
dor. En esta fase se acrecienta la 
efectividad de un Puebla muy 
fuerte en todo el encuentro y los 
laterales comienzan a penetrar 
con más decisión, caso de Félix. 
Hasta M. Angel, bastante apaga
do, vuelve a ser el de siempre y 
llevar la dirección del partido.
PUERTOLLANO, 25; C. AHO
RRO, 21

Puertollano: Villa, Núñez, Ca
bello (1), De la Rosa, Escobar (3), 
Rodríguez, Gallego (6), Redondo 
(1), Muñoz, Morales (6), Monroy 
(1), Ruano (7).

C. Ahorro de Toledo: Paco, Pu
ma, Pepe (3), Quique (3), Chele 
(2), Maxi (6), Mingo (1), Ricardo 
(2) y Triviño (4).

Buen encuentro el hecho por el 
Caja de Ahorro, pero que no ha 
tenido la necesaria suerte para 
poder hacerse con el triunfo fi
nal. El equipo toledano se pre
sentaba en cuadro, ante las bajas 
de Antolí, Mimi, Medina y Caba
nas, pero pese a todo fue por de
lante en el marcador en muchas 
fases del encuentro.

Contó con un Paco y un Puma 
muy seguros en la puerta, pero al 
fallar jugadas que eran muy cla
ras, que eran aprovechadas por 
sus contrarios en contraataques, 
permitieron que los de Puertolla
no se marcharan definitivamente 
en el marcador. Una lástima que 
la suerte no les haya acompaña
do, ya que aguantaron casi todo.
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Con entregada gratuita para las mujeres

Talavera-Real Avila, partido de ensayo
Hoy, día de la Inmaculada Concepción, la 

directiva del Talavera C. F. homenajea a la 
mujer talaverana con la organización de un 
partido amistoso en el que las damas tendrán 
acceso gratuito. El rival del Talavera C. F. de 
está tarde, en partido que comienza a las 
cuatro menos cuarto, es el Real Avila, equipo 
que milita en Tercera División y que en su 
plantilla tiene al que fuera jugador blanquia
zul la pasada temporada, Aleazar. Aurelio Lo
zano, presidente de la entidad talaverana, ex
plicó a YA de Toledo los motivos que habían 
inducido a la directiva a organizar este parti
do: <Se trata de intentar sacar algún dinero 
que ingresar en nuestra necesitada tesorería, 
ya que las taquillas que se están haciendo 
esta temporada no son nada altas y tenemos 
necesidad de dinero. Se ha contactado para 
ello con el Real Avila y este equipo viene sin 
cobrar, sólo a cambio de que nosotros les 
devolvamos visita cuando acordamos oportu
namente.»

De vuelta de Albacete, en donde el conjun
to blanquiazul cosechó un resultado muy po
sitivo, era obligado preguntarle al presidente 
por el partido del Talavera y la diferencia de 
juego de que hacen gala los blanquiazules 
cuando de jugar en casa o fuera se trata. «El 
partido por parte del Talavera fue muy bue
no, con un planteamiento similar al de Bada
joz, jugando con tranquilidad, disciplina y

En contra de lo que se esperaba

El Sampru no jugará esta 
tarde en Navalcarnero

Esta tarde, a las 15,45, el San Prudencio debería disputar su encuentro 
liguero atrasado con el C. D. Navalcarnero en el Municipal de la localidad 
que da nombre a dicho equipo, tal como tenían previsto tanto la Directiva 
local como la del conjunto prudencista. Pero, según ha podido saber este 
diario de fuentes federativas, el partido no se podrá llevar a efecto por las 
mismas razones que el club amateur talaverano no ha podido dilucidar los 
anteriores encuentros, es decir, la negativa de los colegiados castellanos 
a arbitrar partidos en los que juegue el C. D. San Prudencio.

Lá notificación federativa con la negativa dé los árbitros a pitar al 
Sampru ha causado cierto estupor dentro del seno de la Directiva talave
rana, pues de alguna forma ya se encontraban plenamente convencidos de 
que esta tarde el conjunto talaverano ya podría jugar y que los colegiados 
habrían levantado el veto que pendía sobre el club de nuestra ciudad. En 
fin, una jornada más sin disputar un encuentro el San Prudencio, que 
sigue con el maleficio de los colegiados de nuestra región.

JIMENEZ

Copa de aficionados: Santa Bárbara-Mora

Esta tarde comienzan 
los cuartos de final

Como,informábamos en nues
tra edición de ayer, el jugador del 
Santa Bárbara Valentín iba no
tando más y más la lesión sufrida 
el pasado domingo. Se ha confir
mado su baja para esta tarde y 
para muchas tardes más, ya-que 
esta mañana, a las diez y media, 
será operado de las dos fracturas 
que sufre en el pie izquierdo por 
el doctor Marfil. Los más opti
mistas piensan que el centrocam- 
pista toledano estará en condi
ciones de jugar dentro de un mes 
y medio.

Esta baja puede ser una autén
tica complicación para el equipo 
de Gargolla. Concretamente esta 
tarde, a las cuatro, el Mora se 
puede beneficiar de ello, en la 
confrontación del Carlos III, per
teneciente a los cuartos de final 
de la Copa de Aficionados de 
Castilla.

El Mora, a diferencia del San
ta Bárbara, es un equipo que 
cambia como de la noche al día 
en sus equipos de Liga y de Copa. 
De los 11 que perdieron el pasado 
domingo en Yepes, sólo permane
cerán en la alineación de hoy 
tres: Chico, Juan Francisco y Ga- 
roz. Para más inri, Chico está al
go tocado, aunque saltará al cam
po, con toda seguridad.

Por el Santa Bárbara se ali
nearán los siguientes hombres: 
Tante, Vicente, Arturo, Servilio, 
César, Miranda, Miguel Angel, 
Briones, Canorea, Guti y Ceju. 
En el banquillo, Torán, Yuste, 
Tocano y Lalo. Gargolla quiere 
jugar de forma absolutamente 
ofensiva, dando movilidad a las 
puntas, que intercambiarían sus 
posiciones entre sí. Vicente ten
drá que salir hacia adelante y Mi
randa será el punto del centro del 
campo más retrasado. Sus com
pañeros de demarcación irán más 
hacia adelante.

Garoz
Creíamos que Antonio Ramí

rez, entrenador del Mora, iba a 
actuar con cautela y a la defensi
va. Pero nos ha afirmado que ju
gará con tres puntas reales y que 
no hay complejo alguno, pues los 
jugadores juveniles tienen una 
buena preparación. Gargolla 
coincide con él: «Los equipos ju
veniles luchan mucho, se quieren 
ganar el puesto en el equipo de 
los mayores y eso trae problemas 
al contrario. Acuérdate de lo que 
nos hizo sufrir el Ocaña.» Ramí
rez no tiene miedo, desde luego, 
aunque el resultado de la jornada 
última en el Carlos III sabe que 
va a favorecer la moral de los 
locales.

El Mora presentará a los si
guientes jugadores en su once ini
cial: Pedro, Montoya, Félix, Chi
co, Rogelio, Moreno, Juan Fran
cisco, Garoz, Goro, Carlos y Fer
nando. Gane quien gane, se 
cumpla o no el pronóstico, esta
mos seguros de que va a ser un 
partido disputado y cargado de 
emoción. LLAMAS

aprovechando la rapidez en contraataque. 
¿Que por qué cambia tanto el equipo de jugar 
en casa o fuera? Pues yo creo que lo único que 
falta es mayor serenidad en El Prado y que el 
equipo juegue bien y gane los partidos, cosa 
que al fin y al cabo es lo más importante.» 
Aunque tras la derrota ante el Poblense parte 
del público pidiera la cabeza del entrenador 
blanquiazul, Carlos Martínez sigue contando 
con la confianza de la directiva. «Así es, por
que lo cierto es que hicimos un equipo cuya 
meta era no descender y, por el momento, 
estamos salvando bien la cara, nuestra posi
ción es bastante cómoda y lo que no podemos 
hacer es pedir peras al olmo.»

La directiva, al menos por el momento, no 
ha perdido los nervios y dando señal de sen
satez mantiene en su puesto al míster. Carlos 
Martínez, con virtudes y defectos, está llevan
do el equipo con desigual suerte, pero nadie 
puede dudar de su trabajo y de que siendo 
entrenador del Talavera, elegido para este 
trabajo por la directiva, necesita tiempo para 
limar los defectos del equipo de que hace gala 
en sus partidos en El Prado, una vez que 
parece haberle cocido el aire a los desplaza
mientos y a las tácticas del contragolpe. De 
todas formas, tampoco parece que haya en la 
tesorería blanquiazul dinero suficiente como 
para pagar los gastos extraordinarios que oca
sionaría el cambio de míster y, por lo tanto,

a no ser que suceda nada anormal, Carlos 
Martínez acabará la temporada al frente de la 
dirección técnica blanquiazul.

Pero vayamos a lo que será el partido de 
esta tarde, que lo demás es futuro y lo que 
interesa ahora es el presente. Carlos Martínez 
ha convocado a la totalidad de la plantilla 
blanquiazul y su idea es la de dar oportuni
dad a los jugadores que no figuran habitual
mente en la alineación, para que demuestren 
el estado de forma en que se encuentran. 
También podría ser que el míster aprovecha
se esta confrontación con el Real Avila para 
poner en liza un equipo con algunas nuevas 
incorporaciones para tratar de cambiar los 
resultados de casa, dando entrada a jugadores 
como Conde, Del Rivero y Martínez en la 
alineación inicial, buscando con ello un con
junto más ofensivo y que en el cambio —pala
bra tan de moda— salga beneficiado respecto 
al conjunto que ha venido jugando habitual
mente los últimos partidos en El Prado. Unas 
y otras posibilidades son meras conjeturas 
que a la hora de cerrar esta información no se 
habían resuelto, toda vez que ayer tarde en
trenaba la,plantilla talaverana en Madrid y 
hasta el término del entrenamiento Carlos 
Martínez no se decidiría.

Pedro A. ROSADO

Abierta la inscripción para 
el trofeo deportivo de Navidad

Organizados por la delegación municipal de deportes, tendrán lugar, 
del 20 de diciembre al 9 de enero, los trofeos deportivos de Navidad 1982. 
Las actividades deportivas incluidas en el calendario se desarrollarán en 
el polideportivo municipal de la Alameda y en el campo de fútbol del 
Prado; los horarios, del 20 al 22 de diciembre, serán de seis de la tarde 
hasta las doce de noche; del 23 de diciembre al 9 de enero, las competicio
nes se celebrarán desde las nueve a las dos de la mañana y desde las 
cuatro de la tarde hasta las doce de la noche.

Participarán deportistas de categoría femenina y masculina absolutas 
en balonmano; de absoluta masculina, en voleibol; de absoluta femenina 
y masculina, en baloncesto; de alevines, infantiles y absoluta y veteranos, 
en fútbol-sala, y de cadetes-juveniles y absoluta, en fútbol.

El plazo de inscripción estará abierto hasta el próximo día doce, y los 
interesados pueden hacerlo, de lunes a viernes, de las dieciocho a las 
veintitrés horas, y sábados y domingos, de nueve a catorce horas y de 
dieciséis a veintiuna horas, en el polideportivo municipal de la Alameda.

Resultados y clasificaciones—————
SEGUNDA REGIONAL ORDINARIA 

GRUPO Vil
RESULTADOS

Tembleque, 4; Puebla, 0.
Torpedo 66, 2; Orgaceño, 3.
Añover, 1; Los Yébenes, 2.
El Toboso, 1; Iberia Torrejón, 2.
Malpica, 1; Almoradiel, 0.
P. Athletic, 2; Titán, 2.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. Ptos.

Tembleque .........................  10 7 3 0 35 11 17
Yébenes..............................  10 5 5 0 24 13 15
Titán ...................................  12 6 3 3 23 23 15
Malpica ..............................  10 5 2 3 15 20 12
Quintanar ...........................  10 3 5 2 23 20 11
Añover................................. 10 3 4 3 19 15 10
Villatobas............................. 9 4 2 3 14 12 10
Santa Cruz.......................... 9 4 2 3 19 10 10
Puebla................................  10 3 3 4 13 16 9
Almoradiel ..........................  11 2 5 4 14 15 9
Orgaceño............................  10 3 3 4 10 13 9
Ib. Torrejón .......................  11 3 3 5 14 19 9
El Toboso ............................ 9 4 0 5 16 18 8
Illescas ................................  10 3 2 5 13 14 8
Torpedo 66 ........................  10 2 2 6 15 27 6
Peña Athletic....................  11 1 3 7 12 30 5

TERCERA REGIONAL ORDINARIA 
GRUPO XII 

RESULTADOS
Olías, 0; Arcicóllar, 0.
Magán, 2; Casarrubios, 0.
Yuncos, 1; Cobeja, 1.
Alameda, 2; Numancia, 2.
Méntrida, 5; Yuncidlos, 2.
Camarena, 2; Sagreño, 4.
Villaluenga, 0; Recas, 2.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F, C. Ptos,

Alameda..............................  10 8 2 0 28 5 18
Magán ..................................  12 4 6 2 13 17 14
Sagreño.................................  8 5 3 0 15 5 13
Casarrubios.......................... 11 5 3 3 17 16 13
Olías...................................... 11 5 2 4 22 23 12
Numancia............................  10 4 3 3 27 20 11
Yuncos.................................  10 4 3 3 20 17 11
Recas ...................................  10 5 1 4 12 10 11
Cobeja..................................  10 3 4 3 11 9 10
Camarena............................. 8 4 0 4 23 21 8
Villaluenga...........................  9 3 2 4 14 20 8
Méntrida.............................  10 4 0 6 22 29 8
Arcicóllar.............................. 11 2 3 6 10 28 7
At. Escalona.......................  10 1 4 5 13 20 6
Yuncidlos............................  10 2 2 6 11 19 6
Cabañas................................ 10 1 2 7 3 26 4

Fueron suspendidos 
hace justo un mes

Torrijos, Asland, 
Fuensalida y 

Yepes juegan hoy 

partidos de Liga
Hoy se disputan cuatro partidos 

de Liga pertenecientes a la jornada 
octava. Los encuentros fueron sus
pendidos por la lluvia. En Primera 
regional preferente destaca el 
Fuenlabrada-Torrijos. Los toleda
nos tienen que hacer un nuevo y 
peligroso desplazamiento en unos 
momentos nada buenos para la en
tidad deportiva. Incluso circula el 
rumor de la dimisión de la Junta 
directiva. Esperamos que la maña
na de hoy les sea propicia en tie
rras madrileñas.

Asland y Fuensalida, 
en Villaverde

También se desplazan hoy, y 
juegan casi al lado, los equipos to
ledanos, del grupo primero de la 
categoría ordinaria Asland y Fuen
salida. Sus rivales respectivos, Ro
ma y Ciudad de los Angeles, no son 
fáciles de vencer a domicilio. Sin 
embargo, las últimas actuaciones 
de los toledanos auguran el nuevo 
éxito, que comenzaría a fraguarse a 
partir de las once y media de la 
mañana.

Yepes-Almodóvar

Este encuentro da comienzo a 
las cuatro de la tarde y su interés 
es claro: el Yepes todavía tiene 
muy fresca su victoria frente al 
Mora. El Almodóvar es un equipo 
de nivel parecido al de los moro
chos, así que también puede habar 
suerte. Al Yepes le funcionan me-;, 
jor las cosas ante conjuntos más 
potentes. Sólo un cambio con res
pecto a la alineación dominical: 
Mario cumple sanción federativa y 
será sustituido por Javier, que ha 
cumplido ya su condena deportiva.

GRUPO XI 
RESULTADOS

Alcaudete, 1; Lanzahíta, 1.
Villarejo, 3; Cebolla, 0.
Arenal, 1; Gamonal, 2.
Zona, 1; San Esteban, 0.
Bernuy, 7; Cuevas, 0.
At. Carpió, 1; Castillo, 3.
Descansaron: Navalcán, La Mata y Oropesa.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. Ptos.

Castillo................................ 11 7 3 1 24 11 17+7
Gamonal .............................. 9 6 2 1 20 9 14+6
La Mata .............................. 9 6 1 2 18 8 13,+3
Navalcán ............................. 10 5 3 2 17 11 13+3
Zona ..................................... 9 5 2 2 16 11 12+2
Alcaudete ................ ........... 11 4 2 5 35 25 10
Lanzahíta ............................ 10 4 1 5 14 18 9+1
Carpió At............................. 9 4 1 4 20 18 9-1
Bernuy................................. 9
Arenal.................................. 9

4
4

1 4
2 3

22 21
19 19

9-1
8-2

Cuevas................................. 11 3 2 6 18 29 8-5
Oropesa............................... 9 2 3 4 17 19 7-4
Villarejo................................ 10 3 1 6 29 26 5-3
San Esteban ....................... 9 2 1 6 12 26 5-3
Cebolla ................................. 9 2 1 6 6 31 5-3

El Villarejo figura con dos puntos de menos por 
sanción.

TERCERA REGIONAL PREFERENTE 
GRUPO Vil 

RESULTADOS
Santa Olalla, 2; Quismondo, 1.
Velada, 0; Paz Santa Cruz, 2.
Almorox, 1; Mejorada, 1.
Cadalso, 3; Calera, 2.
Chapinería, 3; Bargas, 1.
Portillo, 1; Valmojado, 2.
Aldea, 2; Santa María, 3.
Novés-Alberche, no arbitran al Novés.

CLASIFICACION
J. G. E. P, F, C. PtQ&-

Santa Olalla.......................  12 8 1 3 27 17 17+7
Santa María......................  10 6 3 1 20 14 15+3
Cadalso................................ 11 6 2 3 23 11 14+4
Quismondo.......................... 9 6 1 2 19 9 13+7
Valmojado........................... 9 4 3 2 22 14 11+3
Portillo...............................  10 4 3 3 23 15 11—1
Almorox............................... 11 4 2 5 15 20 10—2
Novés................................... 8 3 1 4 15 12 9—1
Calera.................................. 10 4 1 5 26 28 9—1
Bargas...... ........................... 10 4 1 5 18 20 9—1
Paz S. Cruz.......................  10 3 2 5 12 16 8
Aldea del F..........................  10 3 2 5 14 19 8—2
Velada .................................. 12 2 3 7 13 23 7—5
Alberche.............................  9 2 2 5 10 19 6—2
Chapinería......................... 8 3 0 5 15 26 6—4
Mejorada............................. 9 0 5 4 9 16 5—3
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AP nombra seis responsables 
ante el estirón del partido 
en la provincia

Próximas reuniones para solicitar aumentos de tarifas

Los taxistas califican la subida del 
combustible de disparate desproporcionado

Pronto se plantearán subidas en todos los transportes públicos
Alianza Popular de Toledo ha decidido la nueva reestructuración del 

partido, que pasa por la designación de juntas de distrito, locales, 
comarcales y provinciales, asi como el nombramiento de seis encarga
dos de otras tantas áreas, cuyos titulares ya se conocen. Igualmente, en 
la reunión del comité ejecutivo provincial quedaron nombrados los tres 
representantes toledanos en la asamblea parlamentaria prevista para 
el 18 de diciembre próximo.

Los aliancista*  toledanos en ki 
asamblea regional serán los si
guientes: Antonio Cubillo Saave- 
dra. alcalde de Arcicóllar; Heves 
Muro Valencia, alcalde de Casar 
de Escalona, y -Jesús María Kuiz 
Ayúcar. concejal del Ayuntamiento 
de Torrijos. A estos tres aliancista*  
habrá que añadir otros nueve re
presentantes del partido corres
pondientes a las restantes provin
cias de Castilla-La Mancha. Como 
se sabe. AP tiene derecho, a tenor 
■de los resultados del 28-0, a una 
representanción compuesta por 13 
miembros de AP en la asamblea 
regional. Uno de éstos será la con- 
cejala de Tomelloso (Ciudad Real), 
que ya formó parte en la anterior 
asamblea regional —ahora dimiti
da— y que curiosamente será la 
única persona que estuvo en el pri
mer parlamento regional —con 
mayoría absoluta de UCD— y es
tará en el nuevo, con predominio 
total socialista.

Pero el comité provincial de AP 
tuvo un contenido eminentemente 
circunscrito a Toledo y a la rees
tructuración interna del partido 
motivada por el incremento de afi
liación habido en los últimos me
ses. Según informaciones dadas a 
YA de Toledo por el presidente de 
AP de Toledo, Arturo García Ti
zón, la militancia actual en la pro
vincia es de 2.100 afiliados, cuando 
a finales de agosto eran 1.482. La 
meta marcada pa-a 1983 es de 
unos 3.000 militantes, insuficien
tes, a decir por el señor García Ti
zón, ya que el nivel óptimo es un 
10 por 100 del electorado, es decir, 
unos 9.000 militantes. La reestruc
turación inicial del partido ha con
sistido en el nombramiento de res
ponsables de las siguientes áreas: 
municipal, TVc^ás Martín Peñato y 
Antonio v jimio; comisiones de es
tudio. Enrique Prieto; coordina
ción del grüpo parlamentario, Ma
riano Diez: territorial y afiliación, 
•Javier Pérez Olivares y Manuel 
Romero; medios de comunicación,

Mariano Diez, y acción electoral. 
■José María Alonso Cuesta.
Reunión con el PSOE

Se acordó que antes del 15 de 
enero se procederá a la reestructu
ración de todas las juntas locales, 
con la creación de un comité local 
compuesto por un presidente, un 
secretario y vocales para cada una 
de las seis áreas referidas. A part ir 
del 15 de enero se acometerá la 
reestructuración de las asambleas 
comarcales, en cuyas decisiones 
tendrán derecho al voto los mili
tantes con carné anterior al 31 de 
diciembre de este año, lo cual ocu
rrirá igualmente para la participa
ción en el congreso provincial de 
AP. Aunque aún no está decidida 
la fecha del congreso, YA de Tole
do ha podido saber que se celebra
rá entre febrero y marzo, antes de 
las elecciones municipales y regio
nales. El comité ejecutivo provin
cial examinó un primer esbozo del 
progrma regional del partido.

Hablando de reuniones, Arturo 
García Tizón ha declarado a este 
diario que quiere celebrar inmedia
tamente una con el PSOE para ha
blar de algunos aspectos del desa
rrollo de la asamblea regional del 
próximo 18.

AP exigirá, al menos, una de las 
dos vicepresidencias de la Mesa de 
la asamblea, no conformándose 
con la adjudicación de la secretaría 
segunda que le concedió) UCD en la 
anterior asamblea. No piensan, en 
cambio, entrar a gobernar durante 
estos meses con el PSOE, pues este 
partido ha sido tajante al declarar 
que regirá los destino de la región 
a solas. Lo más probable es que en 
la sesión del 18 de diciembre, en 
que se nombrará al nuevo presi
dente de la Junta, AP no presente 
candidato, aunque sí expondrá las 
líneas generales del programa que 
este partido aplicaría en caso de 
gobernar.

El fuerte aumento en el precio 
de los carburantes, que ha caído 
sobre los españoles como si de un 
inmenso jarro de agua fría se tra
tase. durante el día de ayer tuvo 
sus primeras reacciones en la ca
pital, donde, por lógica, el tema 
fue el centro <le atención de la 
mayoría de las conversaciones. 
Así. tanto la asociación de taxis 
tas como las distitnas empresas 
de transportes que cubren los 
servicios en Toledo mantendrán 
en breve reuniones para estudiar 
las posibles subidas en las tarifas, 
que. por lógica, se deben efec
tuar. Por otro lado, las gasoline
ras toledanas tuvieron .anteayer 
la mayor afluencia de público re
gistrada en los últimos tiempos, 
hasta tal punto que algunas estu
vieron ayer sin combustible y nc 
pudieron prestar servicio regular
mente.

En cuanto a las repercusiones 
de la noticia, y obviando las que 
han tenido a nivel individual en 
los ciudadanos, cabe señalar que, 
por ejemplo, la asociación de ta
xis califica la subida de disparate 
desproporcionado, aunque, eso 
sí, daba un voto de confianza al 
Gobierno para que resolviera el 
entuerto. Sobre las repercusiones 
que tal incremento tendrá en el 
sector, son, por lógica, de carác
ter inmediato y presumiblemente 
repercutirán de forma directa en 
las tarifas para los recorridos del 
extrarradio de la ciudad y viajes 
de largo alcance. Hasta ahora, la 
tasa para estos viajes estaba mar
cada en 20 pesetas el kilómetro, y 
ya antes de la subida de los car
burantes se estaba estudiando 
una revisión de las mismas, que 
en otras ciudades ya se ha reali
zado, concretándola en 23 pese
tas. Lógicamente, ésta será la pri
mera cuestión que se debe plan
tear la asociación de taxis, que 
posiblemente convoque una reu
nión en fechas próximas.

En cuanto a la bajada de ban
dera se refiere, que estaba marca
da en 45 pesetas e iba perfecta

Los taxis al igual que otros servicios públicos tendrán que 
incrementar sus tarifas por la subida de los carburantes

mente en concordia con los pre
cios establecidos a nivel nacional, 
con la subida ya se ha quedado 
corta y su revisión, aunque a pos
terior!, también será un hecho. 
Concretamente, los taxis que ge
neralmente se abastecen de buta
no han sufrido un incremento de 
100 pesetas en cada botella, y así, 
de 1.300 que costaban las dos bo
tellas que adquieren normalmen
te, se ha pasado a 1.500.

Asimismo, la respuesta de los 
usuarios no se ha hecho esperar 
y, concretamente ayer, los taxis
tas se quejaban de la poca de
manda que tuvieron, mucho me
nor que la registrada en otros 
días festivos. No obstante, para 
analizar este tema en profundi
dad habrá que esperar algunos 
días, pues también ayer se pudo 
tratar de una reacción momentá
nea de rechazo por la menciona
da subida.

Otro de los sectores que tam
bién se verá profundamente afec
tado es el de transporte de mer

cancías y el de viajeros, en cuanto 
a autobuses urbanos e interurba
nos se refiere. Sobre los primeros 
se desconoce las medidas que se 
tomarán, y sobre el segundo, la 
empresa concesionaria en Toledo 
había recibido con estupor la no
ticia, si bien las reacciones no se 
habían concretado. Hay que te
ner en cuenta que estos autobu
ses se abastecen de gas-oil y su 
consumo es bastante alto.

Por otro lado, los toledanos, en 
el día antes de la subida, acudie
ron en masa a las gasolineras, en 
alguna de las cuales se llegaron a 
despachar hasta 30.000 litros. Tal 
fue la afluencia, en esta ocasión 
bastante justificada por la fuerte 
subida, que ayer en algunas esta
ciones de servicio se habían que
dado sin combustibles, como fue 
el caso de la situada en el paseo 
de la Rosa, donde a primeras ho
ras de la mañana sólo les queda
ba algo de gasolina normal, es
tando agotada la extra y la súper.

Continúa precintada por el alcalde En la misa de la Inmaculada

La nueva sede del Colegio de Abogados 
no será inaugurada con las fiestas

La nueva sede del Colegio de Abogados de la pro
vincia de Toledo no parece que vaya a ser inaugurada 
el domingo como en principio pensaba la Junta de 
gobierno y muy especialmente el decano de la institu
ción, Antonio Virtudes. El impedimento mayor debe 
ser que la puerta de acceso al local, situado en la calle 
de San Marcos, se encuentra precintada por orden del 
alcalde de Toledo, Juan Ignacio de Mesa, quien no. 
fdensa ceder en su postura hasta que no se solucione 
a situación anómala de la obra, según ha manifestado 

a YA de Toledo.
Eso sí, el grupo de abogados contrarios a la actua

ción de la Junta de gobierno que rige el Colegio deci
dieron días atrás asistir a las fiestas profesionales del 
sábado y el domingo próximo. 0 al menos nó se acor
dó, como en algún momento llegó a decirse, la no 
asistencia a los actos del ilustre Colegio por considerar 
que esta postura supondría una automarginación y, 
sobre todo, únicamente contribuiría a echar más leña 
al fuego. El enfrentamiento surgido entre las dos par
tes no parece que haya disminuido, aunque sí ha habi
do unanimidad en que las diferencias no trasciendan 
a la opinión pública, acordando adoptar un mutismo 
con los medios de comunicación. Los abogados contra
rios a la línea del decanato tienen ya perfilada la 
candidatura para las elecciones a celebrar el 30 de 
diciembre y siguen a la espera de la respuesta que dé 
el Consejo General de Abogacía, al que elevaron la 
solicitud de anular un acuerdo sobre la adquisición de 
un local y para que inste a la Junta de gobierno a que 
convoque una Junta general extraordinaria.'

YA de Toledo consiguió hablar con el presidente del 
Consejo General de Abogacía, Antonio Pedrol Ríus, 
quien manifestó a este diario que no estaba muy ente
rado de la situación del Colegio de Abogados de Tole
do al haber estado varios días realizando un viaje por 
América. Según nos dijo, para hoy jueves podría tener 
ya una idea formada sobre la problemática que le 
explicábamos.

En el programa de fiestas del ilustre Colegio no se 
recoge, como decíamos, la inauguración de la nueva 
sede. El lunes pasado la Comisión de Defensa del 
Patrimonio Histórico Artístico de Toledo estudió el 
expediente de obras donde estará instalada la nueva 
sede de los letrados toledanos. Según nuestras infor
maciones, el expediente fue informado favorablemen
te sin que se detectaran anomalías que hubieran su
puesto la remisión del asunto a Madrid. Pero en honor 
a la verdad hay que decir que la Comisión de Defensa 
del Patrimonio Histórico Artístico únicamente exami
na los aspectos externos de las obras en la ciudad para 
evitar tropelías en el medio ambiente urbanístico y no 
entra en las modificaciones interiores que se hagan, 
salvo que se pudieran ver afectadas piezas de interés 
artístico. Este no es el caso del inmueble de la calle de 
San Marcos, cuyo expediente, con el visto bueno de 
Patrimonio, será remitido hoy al Ayuntamiento. En 
cambio, el organismo municipal sí es competente en 
aspectos como la solicitud de cambio de finalidad de 
obras, como ha ocurrido en la referida obra de San 
Marcos, por lo que el alcalde, al carecer de la licencia 
oportuna la construcción modificada, decidió precin
tar la futura sede del Colegio.

Las fiestas del Colegio, que se celebrarán en un 
ambiente de contenida crispación, comenzarán el pró
ximo sábado con un partido de fútbol, a las cuatro de 
la tarde, entre Colegio de Abogados y Procuradores de 
Toledo y Talavera de la Reina. Por la noche está 
prevista una cena en un conocido restaurante de Tole
do, con baile incluido. El domingo, a las doce de la 
mañana, habrá una solemne ceremonia religiosa en el 
real monasterio de San Juan de los Reyes; a la una de 
la tarde se efectuará el acto de jura de los nuevos 
letrados, con la entrega de insignias y distinciones. 
Este acto se dearrollará en la sala de vistas de la 
Audiencia Provincial y no en la nueva sede del Cole
gio, como se pretendía inicialmente, y a las dos y 
media habrá una comida de hermandad.

El cardenal primado criticó la pérdida 
de sentido del pecado y la misericordia

Se ha celebrado en la catedral de Toledo la fiesta de la Inmaculada. 
Los casi cuatrocientos alumnos de los diversos seminarios han participa
do en la santa misa de pontifical, oficiada por el cardenal primado y 
arzobispo de Toledo, don Marcelo González Martín.

El cardenal, en su predicación, se ha referido al misterio litúrgico del 
día y a la necesidad de una vida cristiana que aporte a la convivencia, 
social el influjo saludable de la virtud.

«Cuando en la sociedad —dijo— se pierde el sentido del pecado, se 
pierde igualmente el de la misericordia de un Dios que nos llama a una 
vida de justicia y santidad y perdona nuestras debilidades y el mal us . 
que a veces hacemos de nuestra libertad. De ahí se pasa a lo mas KraY 
que puede ocurrir en la vida religiosa de los creyentes: el eclipse y 
desaparición práctica en el interior de la conciencia de la fe viva en Cris 
Redentor. , .

Entonces, el cristianismo se convierte en un hecho meramente cultura , 
en una tradición colectiva que sirve a lo sumo para suscitar recuerdos y 
despertar sentimientos, en una adherencia sociológica mezclada con o r 
mil de diversa índole que lo permite todo sin exigir nada. Lo misino• 
alaba que se calumnia, según los intereses personales de cada cual; se r 
y se dilapidan los bienes familiares en el juego inmoral de un casino, 
pide honestidad a los demás y se incurre en todos los °es.ort,en_ie¿¡ 
aberraciones del sexo, se invoca constantemente la justicia y se incump 
los deberes de trabajar cuando se es trabajador o de dar trabajo cua 
se puede darlo. . . ontar

Por eso es tan dañoso a la larga y tan profundamente injusto prese 
un cristianismo sin cruz y un catolicismo sin mandamientos divinos, 
eso ha causado tan saludable y estimulante impresión la predicacio' .
Papa en España, porque lo mismo al hablar a cada sector del R . j0 
cristiano que en conjunto de sus exhortaciones y llamadas se na J 
ver con coherencia y con amor lo que pide la relación del nom . 
Dios, la necesidad de pureza interior y la grandeza en el orden pe 
y social de lo que es y puede ser siempre la fe en Cristo Redentor ta 
en la historia de un pueblo.

Y al anunciar el Año Santo para conmemorar el mil novecientos 
cincuenta aniversario de la redención, apunta una vez ,mas,a m 
nuestra Iglesia, en España y en todas partes, y el hombre de noy 
general están necesitando de manera cada vez más apremiante: per 
Dios, arrepentimiento y limpieza de corazón frente a todos los ego 
que nos aplastan cada día.»



9-XII-1982 _ ______ ________________;___________ _ toledo capital pág. 49
Las amenazas proteccionistas 

de los Estados Unidos, respecto 
a las importaciones de zapatos 
españoles, han sembrado cierta 
preocupación en la localidad de 
Fuensalida y otras toledanas 
con fábricas de este producto. 
Aunque nuestro calzado provin
cial no tiene en el mercado nor
teamericano su punto de desti
no, no por ello ha dejado de 
preocupar esta medida de la po
lítica norteamericana, ya que de 
este sector dependen en la ac
tualidad unos dos mil ciento cin
cuenta trabajadores de esta po
blación, así como de otras loca
lidades limítrofes.

Mariano Arellano es el presiden
te de la Asociación Provincial de 
Fabricantes de ('alzado, y durante 
la mañana de ayer nos manifestaba 
que estas nuevas medidas protec
cionistas a tomar por la Adminis
tración Reagan iban en perjuicio 
del sector zapatero de nuestra pro
vincia y de toda España. A pesar 
de ello, nos manifestaba que los 
zapatos toledanos no son exporta
dos a Estados Unidos, sino que sus 
mercados extranjeros se limitan a 
centroeuropa y países africanos. La 
producción de calzado de nuestra 
provincia se cifra en torno a los 
35.0ÍK) pares anuales, de los cuales, 
un 8 por 100, aproximadamente, va 
destinado a la exportación, de este 
porcentaje prácticamente la mitad 
sale de la localidad de Fuensalida, 
y el resto, de otros pueblos limítro
fes, que también se dedican a la 
industria del calzado.

El señor Arellano nos manifesta
ba la preocupación de estas posi
bles restricciones de las exporta
ciones, generalizando un poco sus 
repercusiones al resto del sector en 
toda España, puesto que ellos no 
han entrado en el mercado nortea
mericano. A este respecto, nos aña
día que el sector está atravesando

El calzado toledano no sufrirá 
las medidas proteccionistas de EE. UU

una gran crisis, fruto de la cual fue 
el plan de reconversión industrial 
decretada por el Gobierno en mayo 
de este año. La raíz de todo el pro
blema nos la apuntaba el señor 
Arellano al manifestarnos que en 
nuestro país se produce el triple de 
los zapatos que se consumen, y cla
ro, las exportaciones no son sufi
cientes.

Las medidas proteccionistas pe
didas por los fabricantes nortea
mericanos a su Gobierno, se basan 
en la fijación de derechos compen
satorios o cuotas a las importacio
nes de zapatos procedentes de Es
paña y otros países europeos. 
Como antes decíamos, estas medi-

das pueden afectar sensiblemente 
a las exportaciones de este sector 
industrial. Según fuentes de este 
sector, el plan de reconversión 
adoptado por el Gobierno, está re
gistrando muy poca aceptación, ya 
que en el decreto únicamente se 
recogen determinadas ventajas de 
tipo fiscal, esto, unido a la exigen
cia del pago de deudas de la Segu
ridad Social, no estimula a la ma
yoría de las empresas a acogerse a 
la reconversión.

Finalmente, volviendo a las ex
portaciones de los zapatos toleda
nos, el señor Arellano nos manifes
taba que en los mercados extranje
ros a los que van destinados estos 
calzados, su catalogación es de tipo

Sólo en Toledo y Albacete triunfa CC. OO.

UGT va ganando las elecciones sindicales 
en tres provincias de nuestra región

Toledo y Albacete son las dos únicas provincias de Castilla-La Man
cha en las que la Unión General de Trabajadores no ha conseguido, de 
momento, mayoría de delegados en las elecciones sindicales, según un 
informe facilitado en la última reunión del comité confederal de UGT, 
celebrado en Madrid durante el último fin de semana. Por otro lado, se 
debatió el tema de la fusión de los dos grandes sindicatos, propuesta por 
Marcelino Camacho, y que no ha sido formulada aún ni oralmente ni 
por escrito a UGT, por lo que se calificó de electoralista.

El primer punto del orden del 
día sobre la gestión del comité ocu
pó una gran parte de la jornada, 
dando paso a continuación al ba
lance provisional de las elecciones 
sindicales. Así, se señaló que desde 
marzo a diciembre de este año se 
habían realizado en España elec
ciones sindicales en 34.670 empre
sas, lo que en trabajadores signifi
ca 1.671.251. Por lo que se refiere 
al número de delegados obtenidos, 
UGT lleva conseguidos 32.305; 
CC. OO.. un total de 29.608, v 
USO, 4.436.

En Castilla-La Mancha el nú
mero de delegados que hasta la fe
cha lleva la Unión General de Tra
bajadores es de 1.370; Comisiones 
Obreras, 1.222. y, por último, la 
Unión Sindical Obrera, 171. Estos 
datos, muy clarificadores cuando 
faltan unos días para que finalicen 
las elecciones, se pueden dividir 
por provincias, y, así, en Albacete, 
mientras UGT ha conseguido 508 
representantes, un 96.76 por 100 
de los obtenidos en las pasadas 
elecciones. CC. 00. se alza como 
ganadora, con 605 delegados, un 
91,25 por 100 de los trabajadores, y 

.USO. con 19. sólo un 19.19 por 100 
de los conseguidos en la anterior 
convocatoria.

En Ciudad Real la ganadora es

de CC. OO.. con 243. y USO, con 
71. En Cuenca ocurre igual, ha
biendo obtenido UGT 88 delega
dos; Comisiones. 41, y USO, 33. 
Esta provincia es en la que más

delegados ha obtenido este último 
sindicato.

También en Guadalajara la 
Unión General de Trabajadores se 
alza en primer lugar, con 127 dele
gados. seguida de CC. OO. con 96, 
y USO. con 24. Por último, en To
ledo va en cabeza CC. OO, con 237 
representantes, seguida de UGT, 
con 205, y USO, con 24. Claro está 
que estos resultados siguen siendo 
provisionales hasta que concluya el 
período electoral.

Continuando con el tema de To
ledo. cabe señalar que el número 
de centros en los que se han reali
zado elecciones es de 237. un 47.78 
por 100 solamente de los que las 
efectuaron en 1980. El número de 
trabajadores, 7.210, un 35,59 por 
100, también de los que las realiza
ron. No obstante, es necesario se
ñalar que aún faltan por realizar 
elecciones en empresas muy im
portantes, como Standard Eléctri
ca. el INSALUD, Telefónica e 
ICONA. entre otras, lo cual hará 
aumentar estas cifras sustancial
mente.

De otro lado, en la reunión del 
comité confederal se lijaron las fe
chas del 1 al 5 de junio para cele
brar el XXXIII Congreso de UGT. 
debiendo cada secretariado provin
cial presentar sus ponencias en el 
próximo mes de marzo. Por lo que 
se refiere a nuestra ciudad, muy 
posiblemente se elaborará, entre 
otras, una de política sindical y po
lítica sectorial.

También como tema fundamen
tal se habló de la negociación co
lectiva para 1983, para la cual, se
gún UGT. debe hacerse un acuerdo 
marco con connotaciones más pa
recidas al viejo AMI que al ANE. 
Dicho acuerdo tendría pocos con
tenidos. pero muy amplios, como la 
revisión salarial, la jornada laboral, 
los derechos sindicales, etc.

A mediados de enero 
se conocerá 
un adelanto 
del censo agrario 
provincial
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Los fabri
cantes consi
deran la me
dida como un 
golpe más al 
sector, aun
que las ex
portaciones 
toledanas 
van destina
das a Europa 
y Africa.

medio en su mayoría, aunque tam
bién se exportan otros pares que 
son considerados como de tipo al
to.

La Academia Militar 
celebró ayer 
su Patrona

El cuerpo militar celebró 
ayer en la Academia la festivi
dad de su Patrona, como viene 
siendo normal el día de la In
maculada Concepción. Al al
muerzo de hermandad asistie
ron unas mil personas.

Los actos de ayer comenza
ron sobre las doce de la mañana 
y consistieron en una misa so
lemne. una parada militar en el 
patio de armas de la Academia 
y un homenaje a los caídos. Es
taban invitados todos los jefes, 
oficiales, suboficiales y personal 
retirado afecto al Gobierno Mi- 

! litar de la provincia.
A las dos de la tarde se cele- 

1 bró el almuerzo con asistencia 
de mil personas entre militares 
y familiares.

La comida se desarrolló en el 
comedor de gala de la Acade
mia Militar. Con este encuentro 
entrañable se dieron por finali
zadas las actividades festivas 
que se han venido celebrando 
en el centro militar durante es
ta semana.

El censo agrario provincial con
tinúa desarrollándose con toda 
normalidad v puede estar termina
do para antes de que se entre de 
lleno en la próxima Navidad. En el 
90 por 100 de los municipios más 
importantes de la provincia ya está 
finalizado.

De todas formas, hasta el 15 de 
enero, como muy pronto, no podrá 
conocerse un resumen del resulta
do del censo agrario provincial, en 
el que se recogerán el número de 
explotaciones agrarias y la superfi
cie total de tierras dedicadas a la 
agricultura y la ganadería. El resto 
de la información no estará concre
tada hasta mucho después, debido 
a que todos los datos más compli
cados se centralizan en Madrid a 
través de los ordenadores. No se 
sabe, por el momento, cuánto cos
tará la realización de este censo 
agrario provincial, aunque se calcu
la que puede suponer una inver
sión entre 15 y 20 millones de pese
tas. Esta importante suma de dine
ro. procedente del erario público, 
justifica la imperiosa necesidad de 
hacer unas declaraciones ajustadas 
a la realidad. Según nuestras infor
maciones, en algunos casos ha ha
bido suspicacias a la hora de dar al 
agente censal el número de fincas o 
tierras en propiedad, por temor a 
que estos datos pudieran ser utili
zados por Hacienda o para otros 
menesteres. El director provincial 
del Instituto de Estadística mani
festaba a YA de Toledo que no 
debe existir ese temor, pues los re
sultados únicamente van a ser uti
lizados para tener un perfecto co
nocimiento económico de la situa
ción del agro español en 1982, muy 
importante para la planificación de 
los diferentes ministerios y para 
otras misiones, como, por ejemplo, 
el proceso de integración de Espa
ña en el Mercado Común.

En la elaboración del censo 
agrario trabajan unas quinientas 
personas; comenzó la recogida de 
información el pasado 8 de no
viembre. Se calcula que en la pro
vincia de Toledo puede haber unas 
cincuenta mil explotaciones. Si 
multiplicamos esta cantidad por 
200 pesetas que recibe el agente 
censal por cada declaración relle
nada, salen de entrada diez millo
nes de pesetas en pagos. A esto hay 
que añadir dos millones de pesetas 
gastados en los cursillos de instruc
ción, más el abono en la Seguridad 
Social

Mutua General

MUTUA PATRONAL
DE ACCIDENTES

DE TRABAJO n.° 10
Se complace en comunicar a sus empresas asociadas, asegurados,

amigos y público 
centro asistencial,

C/ Duque
Tlfnos

en general el traslado de las oficinas al nuevo
en su delegación provincial en Toledo, a:

de Lerma, 5, planta baja
21 14 08 y 21 14 12

En cuyos locales quedamos al servicio de Toledo y a disposición 
de. cuantos nos honren con su confianza.
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Detenido por la Guardia Civil 
un desertor del Ejército

Funcionarios del grupo de Información de la Guardia Civil en 
Talavera consiguieron el pasado martes la detención del joven Ramiro 
Lago Pérez, natural de La Coruña, que se encontraba reclamado por 
el Juzgado Militar de Marina, de El Ferrol, habiéndose dado como 
autor de acto de deserción cuando se encontraba cumpliendo el servi
cio militar. Ramiro Lago se había evadido desde hacia seis meses de 
su destino militar, el mismo tiempo que llevaba viviendo en nuestra 
ciudad. Luego de varias gestiones, efectivos del grupo de Información 
de la Guardia Civil en Talavera, alertados por el reclamo del Juzgado 
Militar de El Ferrol, vigilaron estrechamente al joven y, finalmente, 
procedieron a su detención el pasado martes, sobre las dos y cuarto de 
la tarde, cuando éste entraba a comer en el mesón La Cueva. Ramiro 
Lago vivía en la calle Francisco Aguirre, de nuestra ciudad, no cono
ciéndosele ocupación determinada. La Guardia Civil ya le ha puesto 
a disposición del Gobierno Militar.

Elecciones sindicales en banca privada

La FITC ganó en los principales bancos
Se lian celebrado las elecciones sindicales en el sector de la banca 

privada en la provincia de Toledo. Como viene ocurriendo a nivel 
nacional, también en nuestra provincia los delegados del Sindicato 
Independiente de Trabajadores del Crédito han sido los grandes triunfa
dores, consiguiendo 32 delegados de los 37 que se elegían.

_—Ualavera_---------- --- ----------------------------- —------------ 9-X11.1933

AP y UCD no participaron en el debate 
sobre la autonomía castellano-manchega

Según una nota informativa re
mitida a nuestra redacción por 
SITC, este sindicato ha logrado 
mayoría absoluta en las entidades 
bancarias de mayor importancia a 
nivel provincial.

Así, siempre según la mencio
nada nota, en el Banco Español de 
Crédito, de los 13 miembros que 
componen el comité provincial, 
diez pertenecen a la Federación 
Independiente de Trabajadores 
de Crédito y tres a UGT; en el 

Banco Central, los nueve compo
nentes del comité provincial son 
de FITC; en el Banco de Bilbao, 
ocho corresponden a este sindica
to y sólo uno a CC. 00.; en el 
Banco de Santander, cuatro son 
de FITC y uno no afiliado, y, en 
fin, en el Banco de Extremadura 
el único delegado elegido es preci
samente del FITC. Estos datos 
siempre, claro, están referidos a 
resultados de las elecciones a nivel 
provincial.

Aunque más que de mesa redon
da pueda hablarse de conferencia a 
dos bandas, el pasado martes tuvo 
lugar en el salón de actos del Insti
tuto Padre Juan de Mariana, otro 
de los actos convocados por los 
centros públicos de enseñanzas 
medias de Talavera dentro del pro
grama que vienen desarrollándose 
en conmemoración del cuarto cen
tenario de la Constitución españo
la. A la mesa redonda, que se pre
sentaba bajo el epígrafe de «Cons
titución y autonomía castellano- 
manchega», estaban invitados 
miembros de cuatro de los partidos 
con representación parlamentaria 
-UCD, AP, PCE y PSOE-; sin 
embargo, a la hora de la verdad tan 
sólo se contó con los representan
tes del PSOE y del PCE, Ricardo 
Sánchez Candelas y Pedro Bolívar, 
respectivamente, sin que pudiera 
contarse en tan esperada confron
tación con la presencia de Arturo 
García Tizón, de AP, ni con la de 
Manuel Lozano Muñoz, de UCD.

La mesa entonces quedó coja a 
todas luces, y los ponentes que fue
ron presentados por el Coordina
dor Provincial de Centros de For
mación Profesional, Luis González 
Madrid, dieron a los asistentes una 
visión muy parcial del tema en de
bate. El senador socialista por To
ledo, Ricardo Sánchez Candelas, 
inició su ponencia haciendo un elo
gio de la actual Constitución espa
ñola, para pasar posteriormente a 
explicar sus puntos de vista sobre 
cómo se recoge el hecho autonómi
co dentro de la Carta Magna. Para 
el senador, «la tendencia concen
tradora de la economía de mercado

debe encontrar un correctivo a tra
vés de la iniciativa de los autogo
biernos regionales», y es por lo que 
se mostraba claramente partidario 
de los procesos autonómicos, los 
cuales, según Sánchez Candelas, 
podrán ser afrontados, tras la nue
va configuración parlamentaria, 
con «una nueva sensibilidad políti
ca» en base a un profundo desarro
llo de «la solidaridad interregional, 
la austeridad, la generosidad y la 
racionalidad». Por su parte, el re
presentante comunista, Pedro Bo
lívar, se refirió al bien logrado artí
culo octavo de la Constitución, en 
el que «se recogen las aspiraciones 
del pueblo español en el tema au
tonómico». Se pronunció posterior
mente contra la LOAPA y terminó

refiriéndose a la autonomía 
castellano-manchega de la que di
jo, entre otras cosas, que «la parti
cipación y grado de conciencia re
gional es relativamente escaso, 
porque los órganos rectores de la 
comunidad no han tenido bases 
operativas adecuadas». Durante el 
coloquio se les hicieron a los po
nentes diversas preguntas que gi
raron en torno a la escasa identifi
cación de la zona talaverana con la 
región castellano-manchega; al es
tado de concienciación autonómi
ca; a la compatibilidad futura del 
Gobierno central con los ejecutivos 
autonómicos, y a la educación, 
dentro de los proyectos pasados y 
futuros, en la autonomía castella
no-manchega.

Todos son menores

Los presuntos autores de varios 
robos, detenidos por la Policía

La agencia comarcal del Servicio de Extensión Agraria, el salón 
de juegos recreativos Las Vegas, la boutique Chema y la cafetería 
Piko’s han sido en los últimos días lugares visitados por los nunca 
bien recibidos amigos de lo ajeno, que han ocasionado desperfectos 
en las distintas instalaciones y se han apoderado de dinero, aunque 
este, en todos los casos, de escasa cuantía.

La diligencia con que en todos 
estos casos ha trabajado la Poli
cía talaverana ha traído consigo 
que, según nuestras noticias, los 
autores de la mayoría de estos 
hechos estén ya localizados y 
aprehendidos por las fuerzas po
liciales, tratándose de jóvenes 
menores de edad, a los que, ade
más de estos robos, se les impu
tan actos de gamberrismo, perpe
trados durante la pasada semana 
en los jardines del Prado y de los 
que, si nuestras noticias no fa
llan, figura la muerte de pichones 
y palomas que habitan estos jar
dines y dan con su presencia una 
nota sin par de colorido a nuestro 
parque del Prado.

El robo en el bar Piko’s, por 
ejemplo, tuvo lugar el pasado lu
nes. Propiedad de Andrés García, 
este establecimiento es ya la 
cuarta vez que es «visitado» por

los cacos, que aprovecharon la os
curidad de la noche para, rom
piendo con una piedra la luna del 
establecimiento, entrar en el mis
mo y apoderarse del tabaco que 
había y de la caja registradora, 
que, una vez abierta, fue abando
nada en las proximidades tras 
apoderarse los ladrones de las 
cerca de tres mil pesetas que con
tenía. De cualquier forma, los da
ños fueron más cuantiosos que el 
propio botín del robo, cifrándose 
en alrededor de sesenta mil pese
tas la valoración de los desperfec
tos ocasionados en el local, que, 
como decimos anteriormente, ya 
es la cuarta vez que sufre un he
cho de-este tipo. Tal como hemos 
señalado, la Policía actuó con di
ligencia y los presuntos autores 
del hecho ya están localizados y 
aprehendidos.

Por algunas entidades como Musical Academia

La Casa Municipal de la Cultura, 
utilizada para fines lucrativos

La Casa Municipal de la Cultura 
está siendo utilizada por algunas 
empresas privadas para hacer ne
gocio. Como lo leen: negocio más o 
menos rentable, pero negocio al fin 
y al cabo. Y es que una institución 
pública cómo es nuestra Casa Mu
nicipal de la Cultura está siendo 
utilizada por diversas entidades 
Íirivadas fundadas con ánimo de 
ucro para, sirviéndose de unas ins

talaciones que les han sido facilita
das con carácter absolutamente 
gratuito, desarrollar una actividad 
entre lo comercial y cultural en la 
que impartiendo una serie de ense
ñanzas reciben su buen dinero a 
cambio. Tal es el caso, por ejemplo, 
de la entidad denominada Musical 
Academia, dedicada a impartir en
señanzas de música y solfeo, que 
estando con carácter absolutamen
te gratuito en la Casa de la Cultura 
cobra mil quinientas pesetas men
suales por asignatura y mil nove
cientas cuarenta pesetas por matrí
cula.

Según ha podido saber YA de 
Toledo, las enseñanzas que se im
parten en esta academia de música 
son de grado medio, los alumnos 
reciben dos clases de una hora se
manalmente y en la actualidad son 
alrededor de cincuenta los inscri
tos,, si bien más de uno de ellos 
están matriculados en varias asig
naturas. Una sola profesora impar
te las clases, que se desarrollan a lo 
largo de toda la semana en la Casa 
Municipal de la Cultura, en donde 
utilizan un aula de seis a nueve de 
la tarde todos los días de la semana 
excepto los sábados.

Para alguien muy cercano a 
«Musical Academia» lo que ésta es
tá haciendo en Talavera «es un 
bien para la ciudad, puesto que es
tá dando cultura recibiendo a cam
bio una cantidad muy pequeña por 
parte de los alumnos», pero, noso
tros preguntamos ¿por qué esta 
academia que está enfocada como 
negocio dispone de unas instalacio
nes municipales gratuitamente.
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La corporación municipal obliga 
a la Sociedad Cervantina 
a abandonar la sede

El Ayuntamiento es propietario del local
ESQUIVIAS. Sabino de Diego

En el transcurso del pleno celebrado días atrás se acordó comuni
car a la Sociedad Cervantina que debería desalojar el local donde 
tiene instalada su sede social y su biblioteca, al tiempo que la utiliza 
para exposiciones y para desarrollar la mayor parte de las activida
des culturales que la citada Asociación programa a lo largo de 
prácticamente todo el año.

El local en cuestión fue cedido 
a la Sociedad Cervantina en el 
año 1975 por la corporación mu
nicipal, que en ese tiempo regía 
los intereses de este pueblo. La 
Cervantina cuenta con más de 
cincuenta años de existencia, 
aunque los estatutos actuales se 
renovaron en diciembre de 1979. 
Cuenta actualmente con cerca de 
200 socios y se puede asegurar 
que la labor que está desarrollan
do en Esquivias es muy merito
ria, ya que organiza cada año dos 
semanas culturales —abril y di
ciembre—; cada mes del año or
ganiza alguna actividad; men
sualmente publica una revista 
local, «La Calatea», y colabora de 
forma directa con cualquier otra 
entidad —incluido el Ayunta
miento— cuando de realizar al
gún acto cultural se trata. Desde 
este año ha quedado incorporado 
al programa de actividades un 
cross y un certamen de teatro, 
ambos de carácter provincial.

Esta Sociedad lleva invertidas 
más de 300.000 pesetas en obras 
de interés social en Esquivias y 

hasta la fecha ha colaborado con 
fines benéficos siempre que algu
na circunstancia lo aconsejaba. 
Su labor gana en importancia, ya 
que con sus actuaciones está sus
tituyendo al inexistente progra
ma municipal de cultura, invir
tiendo en ello una cantidad muy 
cercana a las 800.000 pesetas al 
año, si tomamos como referencia 
el presupuesto de 1982.

La decisión que ahora ha 
adoptado el Ayuntamiento, se
gún el oficio remitido al presi
dente de la Sociedad, es debida a 
su veza un escrito que había en
viado días pasados el director del 
grupo escolar solicitando mayor 
espacio para las escuelas públi
cas.

Lo tristemente curioso es que, 
en el año 1981, la Sociedad Cer
vantina accedió a trasladarse a 
este local, de nueva construcción, 
por no reunir el mismo las condi
ciones mínimas exigibles por el 
Ministerio de Educación para au
la escolar, pues sólo dispone de 
una ventana orientada al Norte 
con un edificio frente a la misma.

Casa de Cervantes

y ahora, un año después, parece 
ser que sí vale para la actividad 
escolar. ¿Habrá cambiado de cri
terio el Ministerio o es que ya no 
son importantes las condiciones 
de escolaridad de los alumnos?

La decisión ejemplar, como es 
el de procurar lo mejor para el 
desarrollo de la actividad docen
te del pueblo, queda totalmente 
empañada por la forma tan irres
ponsable con que se ha procedi
do, ya que no se han agotado 
—de hecho ni siquiera se han in
tentado— las posibilidades para 
resolver el asunto sin que resulta
se nadie perjudicado.

El daño que esta decisión pue
de acarrear directamente a la So
ciedad Cervantina e indirecta
mente a todo el pueblo es enor
me, pues al no poder contar con 
este local, por ejemplo, el grupo 
de teatro Fierabrás —dependien
te de la asociación—, tendrá que 
dejar paralizadas todas sus acti

vidades por no poder disponer de 
un sitio adecuado donde prepa
rar sus representaciones. Asimis
mo, habrá que embalar los más 
de dos mil libros con que ya 
cuenta la biblioteca —siempre a 
disposición de cualquiera que lo 
solicitara— que paso a paso se ha 
formado y amontonarlos junto 
con las ideas, iniciativas e inquie
tudes culturales de quienes con 
la mejor voluntad procuran ani
mar a la población en este aspec
to hasta que sencillamente «ven
gan tiempos mejores» o la Junta 
directiva encuentre otro local, 
aunque sea particular, que susti
tuya a este que ahora se les niega. 
Indicar, por último, que todo es 
una pura contradicción, ya que el 
Ayuntamiento ha venido solici
tando de la Sociedad Cervantina 
la organización de actos cultura
les para las fiestas locales, sub
vencionando a la misma con 
20.000 pesetas anuales.
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Herido grave 
al salirse su coche 
de la calzada

Una vez más, la crónica de su
cesos se ve protagonizado por los 
accidentes de tráfico, y en esta 
ocasión es preciso destacar uno 
muy grave ocurrido en la locali
dad toledana de El Casar de Es
calona, donde resultó herido gra
vemente un joven de veintiséis 
años.
• El accidente, según los datos 
facilitados por la Guardia Civil 
de Tráfico, ocurrió a las 21,45 
horas de anteayer en el kilóme
tro 91,100 de la carretera N-V, 
situado, como decíamos anterior
mente, en El Casar de Escalona, 
donde un vehículo marca Ford 
Scort, matrícula Z-7151-0, con
ducido por Tomás Vela Martín, 
de veintiséis años, se salió de la 
calzada, por causas desconoci
das, dando varias vueltas. A con
secuencia del accidente resultó 
con heridas graves el conductor. 
• Por otro lado, a las 0,15 horas 
de ayer, ocurría un hecho de si
milares características en el kiló
metro 37,500 de la carretera N- 
V, situado en la localidad de Ca- 
sarrubios del Monte, donde un 
turismo marca Renault-12, ma
trícula M-2980-E, chocó lateral
mente contra un Seat 131, matrí
cula M-1836-CS. A consecuencia 
de la colisión resultaron con he
ridas de carácter leves tres de los 
ocupantes.

Corral de Almaguer____________________

Los sueldos de los concejales, 
para fines municipales

CORRAL DE ALMAGUER. Carlos Martín-Fuertes
En la casa consistorial se celebró el pleno ordinario de noviembre, 

al que asistieron, como viene siendo habitual en los últimos tiempos, 
menos de la totalidad de la corporación. No asistieron por enfermedad 
Julián García-Gaseo Molero y Víctor Martínez García. En primer lugar 
se aprobó el borrador del acta de la sesión celebrada el día 9 de 
noviembre y después de ello se pasó a desarrollar los once puntos que 
componían el orden del día.

Referente a las obras del puente 
del Malecón, tendrán que esperar, 
ya que después de las deliberacio
nes de rigor se aprobó el comenzar 
la reparación de la fachada y cu
bierta del edificio municipal, es de
cir, del Ayuntamiento. La propues
ta fue formulada por el concejal 
comunista Santiago Castillo Blas. 
Después se realizarán las obras de 
la bajada del puente del Malecón. 
Sometida, por otro lado, a examen 
la cuenta general del presupuesto 
ordinario de 1981, con todos sus 
documentos y el informe emitido 
por la comisión de Hacienda, resul
ta que dicha cuenta está debida
mente justificada; habiéndose 
cumplido todos los trámites lega
les, el pleno de la corporación acor
dó por unanimidad aprobarla en la 
forma que está redactada, tenien
do dicha aprobación el carácter 
provisional, a resultas de la exposi
ción al público.

En el punto cuarto se dio cuenta 
de la administración del patrimo
nio del ejercicio de 1981. Se infor
mó por la comisión de Hacienda y 
se acordó actualizar la valoración 
de los bienes y dar de baja a loa 
que proceda. En el quinto ae habló 
del escabroso tema de la asigna
ción y empleo de las gratificaciones 
de los concejales. Con el voto en 
contra del centrista Juan García- 
Arroba Zarco, que consideró no ser 
justo el reparto por partes iguales, 
se acordó aplicar la parte que co- 
rresponde al presente año para pa
gar el resto que queda pendiente 
de abono de los honorarios del pro
yecto técnico de saneamiento y 
Parte de una factura de las obras 
de dos aulas que se construyeron 
en el colegio público Nuestra Seño
ra de la Muela, quedando el resto 
Para aplicarlo en otro momento. Al 
Presidente se le facultó para que 
‘ormalizase el contrato del anticipo 
reintegrable sin interés con la Caja 
de Cooperación de la Diputación 
Provincial de Toledo.

Se nombró director técnico de 
a® obras de abastecimiento de 

a8uas, en principio, a Francisco

Nieto Fenor, arquitecto municipal, 
pero, estimándose más propio el 
nombramiento de un ingeniero, se 
nombró definitivamente a Manuel 
de la Barreda Acedo-Rico, ingenie
ro de Caminos, Canales y Puertos. 
Se leyó el escrito sobre la compra 
de prendas de invierno para la 
banda de música. Al respecto remi
timos al lector a ver YA de Toledo 
de 30-11-82.

En cuanto a la preferencia de 
obras a realizar, para comunicarlo 
a la Diputación Provincial, se esti
mó como prioritario: l.°, alumbra
do público; 2.", terminación del po
lideportivo; 3.°, reparaciones de la 
Casa Consistorial en general; 4.", 
nuevo matadero municipal; 5.°, 
puente sobre el río Riansares; 6.°, 
canalización de un tramo de dicho 
río, y 7.°, biblioteca municipal.

En el último punto se leyó un 
escrito de Amador Zarza Cañame
ro, adjudicatario del servicio de re
cogida de basuras. Dicho señor so
licitaba la rescisión del contrato 
desde el 1 de enero de 1983. El 
secretario municipal informó que 
el escrito se había presentado fuera 
de plazo y que se podía obligar al 
adjudicatario a continuar prestan
do el servicio durante 1983 y por el 
mismo precio. En consecuencia, se 
acordó rescindir el contrato, con 
efectos de 1 de enero de 1983, de
biendo celebrarse el correspon
diente concurso antes de la referi
da fecha para que el nuevo adjudi
catario empiece a prestar el servi
cio el 1 de enero del próximo año. 
El pleno se dio por finalizado 
después de dos horas de debate.

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3 
Teléfono 22 33 68. TOLEDO
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TOLEDO AGRARIO

Los cultivos durante el invierno
D

URANTE la primavera, el 
verano y el otoño se está 
agobiado de trabajo. 
Siempre hay algo que ha
cer: luchar contra las malas hier

bas, sembrar semillas, plantar, ha
cer podas estivales, recolectar las 
cosechas, etc. Sólo una vez recogi
da hasta la última raíz en el otoño 
hay perspectivas de poder descan
sar.

Es el momento de mirar atrás y 
hacer inventario, de felicitarse por 
lo que ha tenido éxito y no perder 
el tiempo en lamentaciones por los 
errores cometidos. Ha llegado la 
ocasión de preparar los setos, hacer 
senderos, construir un nuevo in
vernadero. reparar las herramien
tas y planear la siguiente campaña. 
Pero no debe olvidarse tampoco 
que es la época de disfrutar de lo 
recolectado.

Pero aunque las exigencias sean 
menores que en otras épocas de 
año, en la estación invernal tam
bién hay que hacer labores. Casi 
siempre lo mejor para el terreno es 
cubrirlo durante el invierno con al
gún cultivo, pues evita la erosión 
del suelo y retiene temporalmente 
los elementos nutrientes solubles 
de manera que las lluvias no los 
arrastran. Cubriendo el suelo con 
sustancias orgánicas se consiguen 
los mismos fines.

Cuando el hielo penetra en el 
suelo y lo vuelve duro y pesado se 
utiliza la carretilla para transpor
tar el compost desde los montones 
a la parcela, en donde pueden 
prestar mejores servicios que si se 
le deja seguir la putrefacción en un 
lugar apartado. Allí alimenta y sus
tenta a las lombrices, que son el 
mejor amigo del hortelano.

A principios del invierno se rom
pen los terrones improductivos pa
ra que el hielo penetre y los desme
nuce. Conviene recordar que en un 
huerto orgánico es posible mejorar 
la tierra arcillosa de peor calidad 
mediante una cobertura anual de 
compost o de estiércol. Al cabo de

—Refranero-----------
— Antes de vender ganado 

debes de tenerlo engordado, 
que es fácil así esconder faltas 
que pueda tener.

— Desde el 15 al 22 el nevar 
es bendición.

La agricultura 
necesita buenos 
transportes

No se puede vivir y trabajar ais
lado sin buenas carreteras, ferroca
rriles, télex, ordenadores, etc. La 
estructura de los transportes de 
cualquier comarca o región nos da 
los indicadores precisos para su 
real valoración económica. Las 
desventajas que resultan de unos 
deficientes servicios de transpor
tes, tanto por ferrocarril como por 
carretera, mar o aire son particu
larmente graves para el sector 
agrario, cuya competitividad se ve 
disminuida por dichas insuficien
cias. Todo el mundo sabe que la 
red de ferrocarriles, autopistas y 
carreteras españolas es cada vez 
más insuficiente y que por ello se 
encarecen de una manera desco
munal los artículos de consumo, ya 
que en la gran parte de ellos lo que 
pagan por el coste del transporte 
desde su origen es mayor que el 
precio que percibe el labrador por 
ellos, y lo mismo ocurre con el res
to de los productos alimenticios, 
que tienen que luchar con unos 
costes de distribución y transporte 
relativamente elevados.

Por estos motivos resultan las 
dos grandes dificiencias de infraes
tructura en las zonas rurales. Las 
demás estructuras que también 
presentan graves defectos, como 
son la cultura y la formación profe
sional, los servicios sanitarios y so
ciales, los deportes y el recreo, etc., 
podrían tener una solución más rá
pida y satisfactoria.

Con un mínimo de infraestruc
tura, el campo se industrializará y 
resurgirá nuevamente. Hay mucha 
gente que ama el campo, que se 
iría con gusto a trabajar y a vivir 
en él, pero con un mínimo de co
modidades y seguridad de que no 
va a estar trahajanH» «>j .baldo

El invierno, buena época para preparar los terrenos de cara a la 
próxima cosecha

unos pocos años con este trata
miento ya no será necesario labrar
lo cada invierno; el suelo se rompe
rá de modo natural en primavera.

Los bancales profundos se cavan 
en invierno después de extender 
una capa de compost por encima. 
Si se considera necesario, se com
prueba el pH del suelo con el equi
po apropiado, y si es inferior a (5,5 
se aplica cal.

El invierno es también la mejor 
época para cortar estacas para los 
Aguisantes y las judías, ya que los 
árboles y los setos han perdido la 
hoja. Se las escoge delgadas con 
algunas ramillas todavía y se las

Diferentes formas de podar

E
XISTEN tres razones bási
cas para podar los árboles; 
la primera para eliminar 
las ramas dañadas, enfer
mas o mal situadas; la segunda pa

ra dar forma al árbol y facilitar 
sucultivo, y la tercera para aumen
tar el fruto y mejorar su calidad. 
Veamos ahora cuales son las dife
rentes maneras de realizar la poda.

— Poda üe la vegetación so
brante. En el primer caso, el prin
cipio general consiste en cortar 
cualquier rama enferma o muerta y 
las que estén demasiado juntas. 
Hay que eliminar también aquellas 
que se dirijan al corazón del árbol 
y todos los chupones, que son bro
tes largos, rectos y vigorosos que 
no producen nunca en fruto. Esta 
poda intensa debe hacerse a finales 
del invierno, aunque nunca cuando 
la temperatura sea inferior a —7" 
C., deben cortarse las ramas al ras 
y pintar las heridas con pinturas 
especiales para este fin o con cual
quiera a base de aceite.

— Poda para dar forma. La po
da para dar forma se hace también 
a finales del invierno y es impor
tante dar un contorno o «esquele
to»; está formado por las ramas 
principales que parten del tronco 
(las que nacen de ellas se llaman 
secundarias). Lo más conveniente 
es reducir al mínimo el número de 
ramas que forman el esqueleto.

El modo de podar depende de la 
forma general que se le quiere dar 
al árbol; si se quiere, por ejemplo, 
que una rama parta del centro del 
árbol, se la corta una yema dirigida 
hacia afuera. Si lo que se quiere es 
una copa compacta, se cortan las 
yemas dirigidas hacia arriba y se 
procura mantener todas juntas. En 
cada caso es importante cortar un 
centímetro por encima de las ye
mas.

Hasta hace poco, los expertos 
han defendido la copa en la forma 
a que ésta debe su nombre, es de
cir, de copa de vino, por considerar 
que de este modo las ramas permi
ten que la luz llegue al corazón del 

tfnbolide Navidadj..oaea1 empirámi

corta aproximadamente de uno- 
dos metros. Las mejores son las de 
avellano. En enero se siembran en 
cajones las semillas de cebolla y de 
puerro y se las guarda en lugar ca
liente al interior. Las cebollas de 
este tipo maduran pronto y se se
can bien para guardarlas durante 
el invierno; los puerros se desarro
llan hasta alcanzar el grosor de un 
brazo humano y quedan en condi
ciones de consumo a principios del 
otoño. Para conseguir ruibardo 
temprano se coloca un barril o bi
dón sobre las puntas, se entierran 
en estiércol y se cubren con paja 
abundante. Él calor hará que el

de. La razón es que las ramas cor
tas de la pirámide tienen menos 
probabilidades de romperse bajo el 
peso de la fruta, de la nieve o del 
hielo que las ramas extendidas en 
forma de copa.

Existen, no obstante, diversas 
formas específicas que presentan 
ventajas en ciertas circunstancias. 
En los huertos pequeños, en donde 
el espacio es precioso, son reco
mendables la pirámide enana, el 
pie semialto y el arbusto, o, si se 
cultivan delante de un muro o un 
avalla, la espaldera, el abanico y el 
cordón. Los árboles enanos fructi
fican antes, pero no viven tanto 
como los altos, y hay que podarlos 
con mucho cuidado. A una pirámi
de enana hay que probarla cada 
primavera para que no alcance ma
yor altura de la que una persona 
pueda alcanzar. A finales del vera
no se acortan las ramas principales 
a 15 centímetros, se cortan las ye
mas dirigidas hacia afuera y se 
acortan las ramas secundarias a 
ocho centímetros. Cualquier brote 
que aparezca de lo que queda de la 
ramificación secundaria hay que 
reducirlo a dos centímetros y me
dio. Esta poda se hace en la prime
ra semana de agosto. En los huer
cos (grandes v frutedos es mejor y 

ruibardo sea comestible a princi
pios de la primavera. Las semillas 
de patata se ponen en cajas dentro 
de un invernadero o carbonera en 
enero; necesitan luz, pero han de 
estar protegidas contra las heladas.

En invernadero hay que garanti
zar una ventilación adicional en los 
días calurosos o soleados. La venti
lación deberá ser constante, salvo 
cuando se produzcan heladas. En 
el invernadero, el aire debe estar 
siempre en buenas condiciones.

Las coles estivales se siembran 
también ahora en cajoneras o ca
mas frías. Entonces es cuando se 
comen o se regalan las coles de in
vierno. lo mismo que las de Bruse
las, los brécoles, los puerros, el apio 
y las berzas. Los nabos y las chiri- 
vías se dejan en tierra hasta Navi
dades. a menos que el clima sea 
muy frío; las cebollas y los ajos se 
cuelgan en ristras en un cobertizo. 
No hay que guardarlos nunca al 
calor de la cocina, ya que se pudri
rían. Tampoco hay que dejar los 
ramilletes de hierbas aromáticas 
cerca de una estufa; en cuanto es
tén secos, se desmenuzan y se 
guardan en tarros. Con algo de 
suerte es posible tener tomates en 
maduración en un cajón. Es muy 
conveniente, desde luego, guardar 
gran cantidad de tarros con toma
tes y otras hortalizas en conserva.

En esta época se recurre a las 
reservas de patatas, nabos, zanaho
rias. remolachas, colinabos, etc., al
macenadas en el sótano o en cajas 
viejas guardadas én un cobertizo.

En los huertos es posible plantar 
árboles o arbustos durante todo el 
invierno, siempre que el terreno no 
esté demasiado húmedo o helado. 
Hay que cubrir con residuos orgá
nicos o estiércol plantas de bayas, 
y si se dispone de suficiente estiér
col, también las de planta alta y la 
base de los árboles frutales. En lu
gar de arrancar con el azadón las 
malas hierbas que hay por debajo 
de estos árboles, es mejor aplicar 
una capa de mantillo.

menos complicado cultivar patro
nes normales.

La poda invernal tiene, en gene
ral, el efecto de estimular el desa
rrollo vegetativo del árbol. Si un 
ejemplar se desarrolla débil es 
aconsejable una poda vigorosa que 
llegue a eliminar la mitad del mis
mo. Si un árbol crece con fuerza, la 
poda tiene que ser muy ligera.

— Poda para estimular la pro
ducción de fruta. La poda estival 
tiene el efecto contrario a la inver
nal, inhibe el desarrollo del árbol y 
estimula a las ramillas fructíferas a 
desarrollarse más que las secunda
rias. La eliminación de la vegeta
ción nueva de la temporada hace 
que el fruto salga antes y en mayor 
cantidad. Si las ramillas fructíferas 
están superpobladas hay que acla
rarlas para que los frutos puedan 
desarrollarse. En la poda estival no 
se corta nunca la vegetación vieja y 
los cortes se hacen a un centímetro 
por encima de las yemas.

— Poda de las ramas de fructifi
cación apical. Algunas variedades 
de manzanos y de perales dan fru
to en la punta de sus ramas. Hay 
que podarlas un poco; sólo se cor- 

• tan las que sobran. Si se despuntan 
las ramas guía y las laterales, el 
árbol cesara de producir frutos.

___Cocina regional
CABEZA DE CORDERO 
ASADA

La cabeza o cabezas de cor
dero, partidas por la mitad y 
bien limpias, se sazonan con 
sal, un poco de pimienta y un 
poco de tomate pelado y pica
do. Todo ello se extiende por 
encima y se cubre con pan ra
llado mezclado con un poco de 
ajo y perejil picado, un hilillo 
de aceite y unas gotas de zumo 
de limón, y se asan en el horno 
algo fuerte. Las cabezas se 
acompañan de una salsa ali-oli.

Inspección 
sanitaria 
de la leche

La leche, un articulo que se ha 
de vigilar sanitariamente -

R
EVISTE especial importan
cia la inspección de la leche 
y de sus derivados por tra
tarse de un producto de gran con
sumo. La norma sanitaria queda... 

reflejada básicamente en el Regla
mento de Centrales Lecheras y Có
digo Alimentario. Su inspección se 
realiza en muchos casos por los ser
vicios veterinarios municipales que 
realizan las inspecciones corres
pondientes en las centrales leche
ras ubicadas en su término 
municipal. En los mismos se verifi
can controles físico-químicos y mi- 
crobiológicos, tanto de la leche cru
da recogida como del producto 
acabado.

Esta inspección se extiende so
bre los almacenes, distribuidores y 
puestos de venta al por menor, ' 
bien por inspectores municipales o 
por los servicios dependientes de 
las direcciones provinciales de Sa
lud y las jefaturas provinciales de . 
Sanidad. No hemos de olvidar la 
autoinspección realizada por los: 
técnicos de las propias industrias, 
celosos en su contenido que con los 
controles de calidad verificados, 
aseguran la calidad higénica-sani- 
taria de los productos destinados a 
un mercado competitivo.

En los canales legales de venta 
de la leche y productos lácteos,la 
calidad físico-química y microbio- 
lógica de los mismos está garantí».; 
zada, ya que las propias industrias 
lácteas actúan como filtros sanita
rios, facilitándose, por otra parte, 
la inspección llevada a cabo por la 
Administración. No ocurre lo mis
mo en los llamados canales parale
los, del que es un buen ejemplo la 
venta de leche a granel, que há 
cobrado gran auge en los últimos 
tiempos.

El consumidor mal informado 
en estos temas demanda este tipo 
de canal distribuidor, ignorando 
los graves riesgos sanitarios a que 
se expone con su consumo, ademas 
de los fraudes de tipo comercial 
(aguado y otros) que se observan 
con gran frecuencia. La Adminis
tración se mantiene tolerante ante 
estas situaciones, exigiendo y con
trastando la aplicación de la nor
mativa sanitaria para estos pro
ductos a las industrias lácteas que 
los elaboran e ignorando el «garra- 
físmo» y la venta ambulante de la 
que tenemos un tétrico y 
escalofriante ejemplo, si no en la 
leche y sus derivados, sí en otro 
producto de gran consumo y de to
dos conocido.
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___ Ocaña------------------.--------------------------------------------------------------------

0 Ayuntamiento, por primera vez, celebró 
el cuarto aniversario de la Constitución

qCAÑA. Fermín Gaseó Pedraza.
Según acuerdo tomado en el pleno ordinario del mes de noviembre, 

Mte Ayuntamiento celebró el Día de la Constitución con un acentuado 
^terés bacia el mundo estudiantil, siendo el centro de EGB el de mayor 
tención en tan señalado día.
* Sobre las trece horas del pasado lunes, y a instancias de este Ayunta
miento, se dieron cita en el salón de actos del citado organismo repre
santes de los diferentes centros de enseñanza, EGB, Instituto y 
formación Profesional, que, encabezados por sus respectivos directo- 
L. ocuparon sus asientos junto con una treintena de personas que de 
¡Ljja totalmente respetuosa y con gran expectación escucharon las 
oalabras dirigidas por el alcalde de esta villa, quien de forma breve 
aplicó a los asistentes el motivo de tal convocatoria, asi como les 
recordó el día que se celebraba y en el que, después de cuatro años, el 
pueblo español refrendó la actual Constitución.

por finalizado este acto singular 
como conmemoración al cuarto 
aniversario del refrendo de nuestra 
Constitución.

Por otro lado, un grupo de jóve
nes ocañenses han querido honrar

Villacañas __

A tal fin, este Ayuntamiento, en 
Cuerdo de tan memorable fecha, 

entrega a los directores de los 
Mos centros de tres banderas 
Egtitucionales, recordando, mo- 
Latos antes de ser entregadas, las 
□abras del presidente de la Cá- 

lo que motivó un fuerte 
□¡¿o en todos los asistentes. 
"J lo largo de toda la jornada 
tetiva, en los diferentes centros de 
£ianza se han impartido cono- 
Ejentos acerca de la Constitu
id siendo el de EGB el que con 
Ly¡)r significación ha resaltado 
Wdía, contando para ello con la 
«esencia de tres concejales de este 
taintamiento, quienes sobre las 
teciséis horas de la tarde se perso
nen en el recinto escolar, donde 
tediía lugar el significativo acto, 
pacto dio comienzo con la inter
neción del director del citado cen
eque rápidamente cedió la pala- 
la a Margarita Nieto, profesora 
je sociales, que de forma sencilla 
aplicó a los allí congregados la sig- 
ificación de la Constitución, así 
ano la importancia de su celebra
re en este nuevo aniversario, fi- 
elizando con un «viva España», 
¡5fue coreado por más de cuatro- 

centos alumnos asistentes. A con
tinuación intervino otro de los pro- 
teres, para finalizar con la inter- 
ínción de uno de los concejales, 
quien brevemente leyó a los pre
sentes unos artículos sobre la ense- 
ianza, y con su intervención se dio

a María Inmaculada de una forma 
especial, para lo cual han organiza
do en esta villa de Ocaña una gi
gantesca vigilia, al estilo de las 
grandes capitales.

Este singular y significativo ho
menaje se ha compuesto de dos 
partes: la primera, a las siete de la 
tarde, en la iglesia de San Juan, 
templo donde se encuentra entro
nizada la Patrona de esta villa, la 
Virgen de los Remedios, donde, 
ante la presencia de la imagen de 
la Inmaculada se han dado cita 
más de doscientas personas entre 
mujeres y jóvenes, quienes dirigie
ron personalmente el rezo del san
to rosario, comentando brevemen
te los misterios e intenciones apos
tólicas. Al finalizar este santo rosa
rio dirigió una alocución el padre 
Rafael Alonso, quien exaltó la figu
ra de María como madre y mujer.

Creada la Escuela Bíblica

Este curso ha comenzado a funcionar en la parroquia de esta 
localidad una escuela bíblica, a la que asisten una treintena de alum
nos. Las clases se imparten los sábados, de 4 a 6 de la tarde, dirigidas 
por Santiago Núñez Rey, sacerdote nuevo en la parroquia, junto con 
el seglar Félix Zaragoza Sesmero. Ha sido creada por el consejo de 
pastoral de la parroquia como un servicio a la comunidad cristiana 
para sus militantes y catequistas. Además era una necesidad que se 
venía sintiendo.

También ha comenzado el sexto curso de la Escuela Parroquial de 
Catequistas, en la cual se encuentra la tercera promoción, puesto que 
está programada para dos cursos —programación que seguirá la nueva 
escuela bíblica—, dirigida por Alfonso Fernández Benito, también 
sacerdote nuevo en la parroquia. Se cuenta con más de 100 catequistas 
en activo para atender los siete cursos de catcquesis parroquial y el 
curso de catecumenado de confirmación. Mención aparte merecen las 
dieciocho madres y dos padres que atienden el curso de primera 
comunión.

zXclarar que es distinta la escuela de catequistas a los catequistas 
con apostolado seglar, del cual existen tres en la parroquia: rural, 
juvenil y júnior. Muchos catequistas son militantes de estos movi
mientos y dichos movimientos son cantera de catequistas. Pero los 
movimientos tienen como objetivo fundamental el compromiso tem
poral en la familia, trabajo, cultura y política, según el mensaje que 
el Papa dejó en su visita a nuestra capital.
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Ventas de Retamosa: Subasta de 
adjudicación del servicio de basuras

El pleno municipal ha aprobado el pliego de condiciones económi
co-administrativas que regirán para la subasta de adjudicación del 
servicio de recogida de basuras a domicilio, pudiendo durante el plazo 
de ocho días presentar las reclamaciones que se estimen oportunas.

Las plicas optando a la adjudicación se presentarán en esta secreta
ría, una vez transcurridos los días de exposición al público, durante los 
veinte días hábiles siguientes.

La licitación es de 200.000 pesetas anuales, o sea, 50.000 pesetas 
trimestrales a la baja. La fianza provisional se fija en el 2 por 100 del 
importe de la licitación. Y la definitiva, en el 4 por 100 de la adjudica
ción del servicio. Por su parte, el plazo de contrato va desde el 1 de 
enero hasta el 31 de diciembre de 1983.

■ VILLACAÑAS: APROBADO EL EXPEDIENTE DE MODIFICA
CION DE CREDITOS.— El pleno del Ayuntamiento, en sesión ordina
ria, acordó por unanimidad aprobar el expediente de modificación de 
créditos mediante suplemento, transferencias y habilitación, respecti
vamente, del estado de gastos del vigente presupuesto ordinario.

Durante el plazo de quince días hábiles podrán presentarse las 
reclamaciones que se estimen oportunas, de conformidad con la nor
mativa vigente.

Asimismo se aprobó el contrato de préstamo con BCLE por importe 
de 11.956.982 pesetas, para financiar la construcción de un mercado 
minorista. Durante quince días podrán presentarse las reclamaciones, 
si las hubiere, sobre el caso.

■ CONVOCADO EL I CONCURSO DE VILLANCICOS.- La Asocia
ción de Vecinos La Mezquita, en colaboración con el Ayuntamiento de 
Toledo, ha convocado el I Concurso de Villancicos para las Navidades 
de 1982.

En dicho concurso podrán participar todos los colegios, asociaciones 
y agrupaciones, corales toledanas que lo deseen, siempre que estén 
integrados por sus propios alumnos o miembros. Las corales que 
participen no deberán exceder de treinta personas y podrán acompa
ñarse de los instrumentos musicales que deseen, interpretando cada 
coral un solo villancico.

Las inscripciones deberán realizarse en el Ayuntamiento de Toledo, 
Unidad de Cultura, finalizando el plazo el próximo día 17 de este mes. 
Habrá tres premios, de 30.000, 15.000 y 10.000 pesetas, respectiva
mente, trofeos donados por diferentes patrocinadores, así como lotes 
de libros y de discos para los participantes, cedidos por la Dirección 
Provincial del Ministerio de Cultura.

Por último, señalar que dicho concurso se celebrará el día 21 en la 
plaza del Ayuntamiento ante el belén viviente.

■ UGENA: APROBADO EL PROYECTO DE NORMAS SUBSIDIA
RIAS.— El Ayuntamiento en pleno ha aprobado inicialmente el pro
yecto de normas subsidiarias de planeamiento urbanístico de este 
término municipal redactado por el equipo técnico, con las alegaciones 
efectuadas por la Corporación, que se someten a información pública 
por el plazo de un mes. Durante este tiempo los interesados podrán 
examinar el expediente y la documentación en las oficinas municipales 
durante el período expresado, de trece a quince horas, y presentar las 
alegaciones procedentes.

J

Afl""ria provincial

Toledo, hoy
ALAS 12,15:
• Biblioteca del Museo Sefardí (calle 
San Juan de Dios, s/n).— Conferen
cia sobre «Los judíos toledanos del 
siglo XIV, según los documentos», 
por Pilar León Tello.
ALAS 19:
■Parroquia de Santa Leocadia, de 
Toledo.— Función religiosa con mo
tivo de la festividad de Santa Leoca
dia, Patrona de Toledo.
A LAS 19,30:
■San Juan de la Penitencia (callejón 
de San Justo, s/n).—Conferencia so
bre «Las cuestiones actuales: la si
tuación de la mujer», por Violeta 
Demonte, profesora adjunta de len
gua española de la Universidad Au
tónoma de Madrid.

A LAS 19,30
Talavera de la Reina
•Federación Provincial Empresa
rial Talaverana (plaza de Santa 
Leocadia, 3).— Clausura de los cur
sos celebrados en el último trimes

_Toledo, ayer
9ñe diciembre de 1870: Contien

da entre arquitectos sobre la 
demolición de nn arco en el 
puente de Alcántara.
En la sesión que celebró este 
el Ayuntamiento de Toledo 

Presento una queja la Comisión 
®e Monumentos Históricos y 
Artísticos de la provincia, di
ciendo que no se habían atendi
do sus oficios de octubre y no- 
penibre sobre el arco árabe que 
day en el puente de Alcántara 
en estado ruinoso.

—Farmacias

Toledo

t. Marina Kressl Voltz.— (Calle
Xe’ 4 (hasta las diez).

n?, del Rosario Sancho Ber-
Real del Arrabal, 16 (toda la

**che). '

Gavera
u'J’ria del Carmen Jiménez

Santa Teresa, 78 (hasta las

KvíÜ?08*0 Fernández Latiera.— 
^che) ^r*nc*P e’ 23 (toda la 

tre del año. con la entrega de diplo
mas, así como una copa de vino es
pañol al final.

EXPOSICIONES
• Galería Selección- (calle Puerta 
Llana, 14).— Oleos de Fany. Labo
rables, de 10 a 14 y de 16 a 22 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.
• Galería Tolmo) (Santa Isabel, 
14).— Oleos de Jule y Toledo 
(1960-1982). Laborables, de 12 a 14 y 
de 18 a 21 horas. Festivos, de 12 a 14 
horas. Lunes, cerrado.
• Parador Nacional Conde Orgaz.— 
Oleos de Delgado Espinosa. Visitas, 
de 17 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (Palacio de Benacazón).— Oleos 
de Pilar Osset. Laborables, de 18 a 
21.
Seseña
• Bajos del Ayuntamiento.— Exposi
ción de cerámica artística talavera
na, patrocinada por el propio Ayun
tamiento.

En la sesión de este día (9- 
XII-1870) se dio la terrible so
lución: «Practicando un minu
cioso reconocimiento por parte 
de los arquitectos Santiago 
Martín Ruiz y Mariano López 
Sánchez, y visto que sería cos
tosa la obra de reparación, des
pués de mucha contienda entre 
unos y otros, se decidió tirar el 
arco arabe y trasladar al museo 
la bella estatua que está colo- 
calda en él.»

Clemente PALENCIA

-------- El tiempo-------
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER EN TOLEDO 
FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO

Temperatura mínima: 8,3 grados, 
a las 7,15 horas. Temperatura a las 
13 horas: 11,1 grados. Humedad re
lativa del aire: 96 por 100. Presión 
atmosférica: 721,3 milímetros. Du
rante el día de ayer el cielo estuvo 
cubierto con precipitaciones inter
mitentes, habiéndose registrado (al 
cierre de esta edición) 1,4 litros por 
metro cuadrado. Los vientos fueron 
en cqlma o flojos del Noroeste.

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20.15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11.30. 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30. 18, 19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18.30. 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9.30, 13, 
15,30. 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30. 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9. 9.30, 13.
15.30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7.30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,

14, 17, 19,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaria de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Fínisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 31 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (pasee de la Vega): 2216 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 Oh. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

Cartelera
Cine María Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 
212412.) A las 6,30 y 9: .«Croniwell, 
el rey de los bárbaros*.  Mayores 18 
años.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la. 7. Teléfono 221623.) A las 6, 8 y 
10.15; .Colegas., de Eloy de la Igle
sia. Mayores 18 años.

Teatro De Rojas.— (Plaza Ma
yor. 4. Teléfono 223970.) A las 7 y 
10: ..El último refugio*,  de Raoul 
Walsh. Dentro del ciclo de cine ne
gro.

Cine Alcántara.— «Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817 • A las 6 y 8: 
-('destina., de Miguel Sabido. Ma
yores 18 años.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7.25 (P), 8,11 (A), 
9.15 (A), lü (A). 12.16 (A). 14.10 (A). 
14.25 (P), 16.30 <A). 17.30 (A). 17,55 
(P), 19.02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6.22 (A), 6,50 (P), 
8 (A). 9.10 (P), 10.20 (A), 11.55 (A), 
13.36 (A), 14.02 <P). 14.25 (Al. 16,25 
(A). 17.25 (Al. 18.25 (A), 20,05 (A), 
20316 (P), 22 (Al.

Oxigeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaria de Policia: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 7.3.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 0950.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfooo: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepolvedaoa: 80 64 14.

Horarib 
del Toledo 

monumental
— San Juan de los Reyes,— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15.30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13.30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9.30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

Radio 80------
' PROGRAMACION LOCAL

6: Para empezar.
7: Despertador.
12,30: El bargueño.
13,30: Especial noticias-depor 

tico.
15: Patio musical. Tertulia de so

bremesa.
21: Todo es Radio.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31,1.'’ (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.
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Copa de Aficionados, cuartos de final

4-1. Los deslices morachos 
favorecieron
¡a victoria toledana

Tante tiró fuera un penalty
Regular entrada en el Carlos III, en una tarde que amenazaba 

lluvia, pero en la que salió el sol.
RESULTADO: U. D. Santa Bárbara, 4; Mora C. F„ 1.
U. D. SANTA BARBARA: Tante, Vicente, Servilio, Miranda, Artu

ro, Miguel Angel, Briones, Canorea, Guti, Ceju y César. En el minuto 
50, Tocano sustituye a Miranda.

MORA C. F.: Pedro, Montoya, Rogelio, Juan Francisco, Félix, 
Moreno, Goro, Paco, Carlos, Garoz y Fernando. Tras el descanso, 
Pepe sustituye a Rogelio. Chico sustituiría después a Montoya, que 
se lesionó tras una entrada de Miguel Angel.

ARBITRO: Señor Guijarro, auxiliado en las bandas por Mejías 
Arcos y Muñoz Camarero. Discutida su actuación, sobre todo por 
parte del Mora, aunque creo que perjudicó por igual a los dos 
equipos. Fallaron primero los jueces de banda en dos apreciaciones 
de fuera de juego claro, a nuestro entender, y luego el colegiado dejó 
sin sancionar algunas acciones punibles. Vieron tarjetas Servilio, 
por protestar; Arturo, por una mala entrada, y Paco.

Goles: Minuto 3: Miguel Angel 
bota un córner, Arturo cabecea y 
Ceju lo tiene fácil, 1-0. 2-0: minu
to 57, Arturo, de cabeza, bate por 
segunda vez a Pedro. 3-0: minuto 
62. Canorea cuelga un balón, va a 
Ceju. que no atina y el balón va 
a Briones que marca. 3-1: minuto 
66, saca un córner Fernando y 
Carlos de cabeza, sin que nadie le 
inquiete, marca. 4-1: minuto 86, 
internada de Miguel Angel por la 
izquierda, Ceju salta, no la toca, 
pero si Tocano, que marca un be
llo gol.

Incidencias: Sólo comentar dos 
tristes hechos. Primero, la lesión 
de Montoya, por entrada de Mi
guel Angel. No pudimos ver bien 
la jugada, pero por parte mora
cha se asegura que el jugador to
ledano fue a por el contrario, 
cuando el balón se disputaba ya 
en otro lugar. También debemos 
lamentar la lesión de Fernando, 
al que se le desplazó la cadera.

Irregular partido, jugado 
regular

Muy regular jugaron los dos 
equipos, aunque hubo fases del 
encuentro en las que se pudo ver 
algo de brillantez. Los primeros 
minutos auguraban un buen par
tido por parte del Santa Bárbara, 
pero las oscilaciones en el juego 
de ambos conjuntos, aburriendo 
y agradando según en qué mo
mentos. cambiaron este primer 
juicio a priori.

Lo que sí se advirtió rápida
mente —y Antonio Ramírez nos 
había comentado el problemas 
antes del encuentro— fue que los 
jugadores del Mora no podían 
mantenerse verticales durante 
mucho tiempo seguido. Ni están 
acostumbrados al césped, ni tie

Fuensalida y Asland vencieron 
en Villaverde por 1-2

Perdió por la mínima el Yepes en casa
Buena mañana tuvieron los dos equipos toledanos del grupo primero 

de la Primera División Ordinaria. Tanto el Fuensalida, frente al Ciudad 
los Angeles, como el Asland, frente al Roma, vencieron por 1-2.

El primero de los dos encuentros fue dominado por el Fuensalida, 
que hizo un juego precioso durante toda la primera mitad, consiguiendo 
el primer gol en el minuto. veinte de juego, obra de Serrano. Sin 
embargo, el dominio y el buen juego iban de cara a la galería, ya que 
no aprovechó el conjunto toledano oportunidades claras para marcar.

En la segunda mitad, azotado 
por la derrota, el equipo de Madrid 
buscó más el gol y el dominio pasó 
a su zona. Así. a los diez minutos 
de comenzada la segunda parte, el 
Ciudad los Angeles conseguía el 
empate gracias a Fede. En el minu
to ochenta y nueve, Ortega consi
gue el gol de la victoria.

Bonito encuentro
Precioso partido, jugado a un 

trepidante ritmo, el que disputa
ron Roma y Asland, con victoria 
toledana. A los ocho minutos se 
adelantaba en el marcador el As
land, por mediación de Simón, de 
cabeza, a pase de Leo.

Tenia la primera parte fue un 
toma y daca espectacular. La se
gunda no fue menos, aunque el Ro
ma buscaba con más ahínco el em
pate. Sin embargo, a pesar de los 
ataques continuos de uno y otro 
equipo no se penetraban las porte
rías. Tuvo que llegar el minuto 
ochenta y dos para que Angel, dri
blando a un defensor, consiguiera 

nen botas adecuadas para la 
práctica del fútbol sobre la hier
ba. La gaseosa parece que no da 
para tanto. Muchas oportunida
des morachas se malograron por 
esta circunstancia.

Pero está claro, el Santa Bár
bara dio muestras de su mejor 
conjunto. Los juveniles y prome
sas del Mora lucharon mucho y 
no dejaron de dar la cara durante 
todo el partido, pero la superiori
dad técnica era manifiesta. Y eso 
que el Santa Bárbara tuvo fases 
en las que fallaba la defensa de 
una forma calamitosa. Menos 
mal que Arturo hacía de contra
peso a los errores de sus compa
ñeros en la zaga.

Se discuten dos jugadas y dos 
decisiones arbitrales: la primera, 
que el árbitro no amonestara a 
Miguel Angel por su entrada a 
Montoya. Lo cierto es que la he
rida del jugador moracho impre
siona. La segunda es un penalty 
de César dentro del área toleda
na, tras un disparo fuerte y a 
puerta de un jugador moracho. 
El penalty, creemos, no es tan 
claro, aunque con el reglamento 
en la mano el árbitro podía ha
berlo sancionado. Hay margen 
para una u otra interpretación. 
En el minuto 50, tras un penalty 
a Briones, Tante no acertaría a 
marcar. Y eso que había estado 
ensayando durante toda la sema
na. En resumen, resultado justo, 
debido al juego de corazón, pero 
poco efectivo del Mora, haciendo 
la salvedad de su inferioridad nu
mérica, tras la retirada de Fer
nando, en el minuto setenta y 
cinco y los fallos defensivos. 
Aparte de los deslices lógicos por 
utilizar tacos de goma.

Fernando LLAMAS

Pasando ya tres minutos y me
dio de la hora reglamentaria, el 
Roma conseguía marcar, aunque el 
portero Miguel Angel le dio todas 
las facilidades, ya que afirma que 
la pelota había salido previamente 
fuera y rebotó en una de las vallas 
de chapa, muy próximas a su meta.

Lo peor, en Yepes

Perdió el Yepes, y eso que el 
Almodóvar no hizo un partido dig
no de victoria. Pero es que no se 
puede decir que alguno de los dos 
equipos se hiciera acreedor a ella. 
Quizá el Almodóvar controló más 
la pelota en el centro del campo, 
pero su profundidad era nula. El 
Yepes notó las ausencias de Mario 
y de Marcos: el centro del campo y 
los extremos no se entendieron 
bien y así le ha lucido el pelo al 
equipo toledano. El público se abu
rrió de lo lindo durante el partido. 
El gol del Almodóvar llegó a los 
diez minutos de la segunda parte y 
los locales no pudieron remontar el 
resultado en los treinta y cinco mi
nutos restantes. '

En partido amistoso

El Talavera goleó al Avila 
jugando a medio gas (5-2)

Campo municipal de El Prado, partido amistoso. 
Homenaje de la directiva blanquiazul a la mujer tala- 
verana, las damas no pagaban. A pesar de ello floja 
entrada.

RESULTADO: Talavera, 5; Real Avila, 2.
TALAVERA: Aguiar, Anero, Benito, Juan, Moisés, 

Trigueros I, Conde, Del Rivero, Trigueros II, Cecilio y 
Marco Antonio. Tras el descanso salieron Quiñi, Javi, 
Ayúcar, Quique, Martínez, Bernabéu y Pérez González, 
que sustituyeron a Juan, Trigueros I, Conde, Del Rive-

Goles: 0 1. Jugada entre Galo 
Palmori y ot ra vez Galo, que rema
ta sobre la salida de Aguiar desde 
fuera del área.

1-1. Minuto 19. Córner contra la 
portería del Real Avila, rechaces y 
fallos de la defensa y Trigueros 
empuja en la misma línea a gol.

2-1. Minuto 25. Conde, en juga
da personal y recogiendo un pase 
de Benito, tira cruzado al borde del 
área sorprendiendo a Planchuelo.

3-1. Minuto 43. Juan cabecea a 
gol una falta sacada por Conde.

3-2. Ya en el segundo tiempo, 
gol de Alvarez a saque de falta.

4-2. Quiñi aprovecha una cesión 
en falso al portero abulense para 
llevarse el balón, regatear a éste y 
tirar tranquilamente a gol entre 
dos defensas.

5-2. El mejor gol de la tarde. 
Jugada entre Anero y Quiñi por la 
derecha, con pase retrasado a Ayú
car que empalma sin parar. Un gol 
de bella factura.

No fue bueno el partido que en 
la tarde de ayer varios cientos de 
aficionados vieron en el municipal 
de El Prado. El encuentro era

Baloncesto. Primera Preferente-------------------------------------------------------

S. Velázquez, cerca de la victoria 
ante el Banesto (73-69)

GRUPO I 
RESULTADOS

B. Talavera, 77; Pilaristas, 90.
Banesto, 73; S. Velázquez, 69.
Caldeiro, 95; S. S. Reyes, 57.
EISA, 87; Pinto A, 53.
Fátima, 78; Calasancio, 63. 
La Salle-B. Madrid (x).
(X) Sin resultado.

Atrasado
EISA, 75; Pilaristas, 72.

CLASIFICACION
J. G. E. P. Ptos.

Fátima................. 10 8 0 2 16
Calasancio ........... 10 7 0 3 14
Pilaristas.............  10 6 1 3 13
EISA................... 8 6 11 13
Caldeiro .............. 9 6 0 3 12
Banesto ................ 10 5 1 5 11
La Salle .............. 9 5 0 4 10
B. Talavera ......... 9 4 0 5 8
Pinto .................... 10 4 0 6 8
B. Madrid........... 9 3 15 7
S. Velázquez........10 1 0 9 2
S. S. Reyes.......... 10 0 0 10 0

GRUPO II 
RESULTADOS 

El Pardo, 74; Occidental, 70. 
Cofanco, 59; A. Agher, 44. 
Gredos G, 50; C. La Estrella, 63. 
Pitman Polígono, 54; P. Catalu

ña, 60.
Torrejón-C. Loyola (x).
Guadalajara-Ciencias (x).
(x) Sin resultado.

CLASIFICACION
J. G. E. P. Ptos.

La Estrella .......... 10 10 0 0 20
Torrejón.............. 9 8 0 1 16
P. Cataluña ......... 10 8 0 2 16
C. Loyola............ 9 7 0 2 14
El Pardo.............  10 5 0 5 10
Guadalajara ........... 9 5 0 4 10
Cofanco ............... 10 5 0 5 10
Gredos G .............. 9 3 0 6 6
A. Aghar .............  10 3 0 7 6
Occidental ........... 10 2 0 8 4
Pitman Polígono ..9108 2
Ciencias............... 9 0 0 9 0
BANESTO, 73;
S. VELAZQUEZ, 69 (54-34)

Banesto, 73 (54 y 19): Pascual 
(10), Tana (6), Vázquez (23), Gon
zález, Campos (5), Tovar, Rodrí
guez, Pascual II (13), Martínez (4), 
Huesa (12) y Crespo.

S. Velázquez, 69 (34 y 35): Iz
quierdo, Escalona (15), Pastrana, 
Viñuelas (2), Ruano (5), Escalona 
(18), Ballesteros (8), Espada, He
rrero (2), Tejada, Barrero (3) y Ca
rrero (16). 

amistoso, como homenaje a la mu
jer talaverana. que no pagaba, pero 
ni aun así se consiguió una buena 
entrada, ni mucho menos una 
aceptable concurrencia de aficio
nados del sexo débil. Los pocos que 
allí estuvimos pasamos el rato, y a 
falta de fútbol de calidad, buenos 
fueron los goles, sobre todo dos de 
elloí: el segundo, del Talavera, 
obra de Conde tras una preciosa 
jugada individual, y el que cerró la 
cuenta goleadora blanquiazul, con
seguido por Ayúcar tras jugada de 
Anero y Quiñi al primer toque. El 
resto del partido fue anodino, sin 
brillantez y con numerosos fallos 
por parte de los dos equipos.

Empezó el Talavera jugando con 
una alineación sorpresiva, forman
do inicialmente con hombres no 
habituales en el equipo talaverano. 
El juego tuvo ráfagas, dominio re
partido y al final del primer perío
do 3-1 para el Talavera, después de 
que fuera el Real Avila quien se 
adelantara en el marcador. En este 
primer tiempo nos gustaron Anero, 
Moisés, en su posición de central, y 
Conde, en el centro, jugando el ba-

El Seguros Velázquez tuvo mala suerte y no 
pudo alzarse con la victoria. Pero estuvo 

rondándola durante todo el encuentro

Arbitros: Señores Domínguez y 
Cosano. Comité Madrileño. Bien 
en líneas generales.

Mala suerte la tenida hoy por el 
Seguros Velázquez, que ha estado 
a punto de dar la sorpresa y lograr 
algo positivo en su desplazamiento 
a Madrid.
, El comienzo fue bueno del Ve

lázquez (a los ocho minutos mar
chaban empatados a 15 puntos), 
con un Carrero fuerte bajo los aros 
y además anotador, junto al luchar 
de Escalona I. Pero a partir de ahí 
cogen un bache de juego, producto 
del cual a los quince minutos el 
tanteador estaba en un claro 38-19 
a favor de los madrileños. En siete 
minutos solamente fueron capaces 
de lograr cuatro tantos, mientras 
que los madrileños tenían un Pas
cual que hacía estragos con su tiro. 
De aquí al final, gracias a Balleste
ros y Escalona II, los toledanos pu
dieron mantener las diferencias 
hasta terminar la primera fase 
(54-34).

La segunda fase fue distinta. El 
Velázquez comienza muy fuerte, lo 
que le permite reducir la mitad de 
la diferencia (52-62) cuando iban 
nueve minutos de juego y, por la 
acción anotadora de Escalona II, 
particularmente, poder acercarse 
hasta, colocarse a tres puntos

ro, Trigueros II, Cecilio y Marco Antonio.
REAL AVILA: Planchuelo, Carrobles, Blázquez, Val- 

morí, Pedro, Pereda, Argenta, Tono, Nando, Muñoz v 
Galo. En el minuto 25 del primer tiempo Córdoba 
sustituye a Tono, y tras el descanso salieron al canuto 
Luis, Arganda, Alvarez y José Enrique, que sustituye
ron a Tono, Pedro, Galo, Argenta y Nando. *

ARBITRO: señor Calero Barquero, auxiliado por los 
señores Nombela y Palomo. Labor aceptable sin com
plicaciones.

lón con picardía y no reteniéndolo 
en exceso. Tras el descanso hubo 
cambios en los dos equipos, y los 
introducidos por el Talavera cam
biaron totalmente el semblante del 
conjunto blanquiazul, saliendo al 
terreno de juego Pérez González, 
Bernabéu, Quique, Martínez, Ayú
car y Quiñi. Sobre todo Quiñi fue 
el que con sus jugadas hizo que el 
público no se adormilara y prota
gonizó los dos goles con que se re
dondearía el resultado, después de 
que el Avila acortara distancias e 
incluso fallara su delantero Muñoz, 
lamentablemente, cuando solo an
te Aguiar pudo empatar el resulta
do.

Quiñi, pues, fue el mejor jugador 
de esta segunda parte; Anero con
tinuó jugando muy aceptablemen
te y Moisés estuvo sobresaliendo 
en su posición de central marca
dor. El resto de los jugadores no 
pasó del aprobado, sin esforzarse y 
jugando a medio gas, pues el com
promiso es el del domingo ante el 
Lorca. Y lo de ayer era un partido 
amistoso.

(68-71) cuando faltaban dos minu
tos. Una lástima que al fallar juga
das claras, al final no pudieran re
machar su mejoría en el juego.

PITMAN POLIGONO, 54;
P. CATALUÑA, 60 (31-33)

Muy pobre la impresión causada 
por los dos equipos que han jugado 
en la cancha, que se han mostrado 
muy mal en el tiro a canasta y con 
precipitaciones en sus acciones.

Ambos equipos comenzaron con 
zona 2-3, pero las imprecisiones 
eran la nota dominante. Ninguno 
de los dos cuadros serenaba su jue
go y lanzaban a canasta sin con
fianza ninguna en poder acertar. 
Los madrileños, que venían con 
cierta fama de buen equipo, corro
borada con su buena posición en la 
tabla, demostraron ser un equipo 
normalillo, sin mucha altura y jue
go alocado. .

La segunda fase, dentro de la 
baja tónica del juego, ofreció un r. 
Cataluña más sereno, principal
mente por la acción del base de 
reserva al salir el titular por perso
nales, lo que le permitió llevar más 
cómodamente la iniciativa del en
cuentro, mientras que, por contra, 
los toledanos no lograban ser en
cauzados por el nuevo base Medi
na.
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Fútbol-sala Toledo

Seguridad Social pudo con Toledeport Próxima jornada

Y empata a puntos con el líder
La jornada octava del campeonato en Primera División tenía un 

partido clave, importantísimo para saber de qué forma se va a desarro
llar lo que resta de Liga. Jugaban Toledeport, líder, y Seguridad Social, 
segundo clasificado. Perdió el líder por un apretado 2-1, y los de la 
Seguridad Social consiguen igualarse a puntos con Toledeport, que sigue 
contando con el máximo goleador de la competición, Luis Laguna, con 
11 goles conseguidos. En Tercera División, el Pub Zafra se ha sumado 
a la pareja de equipos que comandaban la tabla, igualándoles a puntos. 
Claro que el Supermercado Brasil consiguió dos puntos muy fácilmente, 
ya que su rival, el Santa Lucía, no se presentó a jugar. Lo más 
destacado de la jornada en Segunda ha sido la goleada encajada por 
Seguros Bilbao frente al Parapléjicos. Javier Agüero Sánchez, que 
consiguió ocho goles, se ha distanciado enormemente de sus seguidores 
en la clasificación del Pichichi. En cuanto a la clasificación general, 
Entrevegas y Supercass siguen codo con coco encabezando la clasifica
ción.

Supermercado Brasil, 1; Santa
Inicia. 0 (no presentado).

Nixdorf, 6; Tolprinsa, 4.
CLASIFICACION

J. G. E. P. Pt.
Sup. Brasil .... 
El Choco ......
Pub Zafra .....
Caserío Vigón 
Fiscomsa .......
Tolprinsa ......
C.D. Mirador

8
8
8
8
8
8
8

6
5
6
4

i

1
2

0
1

13
13

Resultados y clasificaciones
PRIMERA DIVISION

DisaJandia, 1; Bar Avenida, 2
Catalá Arquitectura, 2; Limpie

zas Juárez, 3.
Bankunión, 4; Sonido e Imagen, 

2.
Seguridad Social, 2; Toledeport, 

1.
Santa Bárbara, 4; Fábrica de Ar

mas, 4.
Venta San Martín, 2; Unión 

Sport, 0.
A. M. Alcázar, 1; Discoteca 

Jam’s, 1.
CLASIFICACION

J. G. E. P. Pt.

Diputación Provincial, 2; Ma
quinaria La Rosa, 2.

Seguros Bilbao, 4; Parapléjicos,

'Paspe, 1; Azucaica, 3.
Universidad Laboral. 3: INSS, 3.
Banco Popular, 2; Supercass. 4.
Bar 'Toledo, 3; Muebles Entre

vegas, 3.

CLASIFICACION
J. G. E. P. Pt.

Caf. El Delfín
Nixdorf.........
Ibertol ...........

8
8

4
3
2
3

Amigos C. F. S. .. 8
T. L. Aceca 
Santa Lucía

8
8

2
0

El Club Santa Lucía

o
2
4
2
1
1
0 
0 
o

4

1

4
4
6
6
8

10
9
8
8
8
8

PRIMERA DIVISION
Bar Avetida-I imitieras -Juárez, sábado 

11, 193), Marétífi.
Discolandia-Bankunión, sábado 

11, 17,00, Municipal.
Toledeport-Catalá Arquitectu

ra, sábado 11, 18.00, Municipal.
Sonido e Imagen-Fábrica de Ar

mas, viernes 10, 21,00, Maristas.
Seguridad Social-Venta San 

Martín, sábado 11, 17,30, Maristas.
Discoteca -Jam's-Santa Bárbara, 

sábado 11. 16,30, Maristas.
Unión Sport-A. M. Alcázar, do

mingo 12, 12,00, E.C.E.F.

Maquinaría La Rosa-Azucaica, 
sábado 11. 19,00, Municipal.

Discoteca Edén-Seguros Bilbao, 
sábado 11 18,30, Maristas.

Caja de Ahorro-Diputación Pro
vincial, sábado 11, 20,00, Munici
pal.

figura
un punto menos por sanción 
Comité de Competición.

4
4
-1 

con 
del

SEGUNDA DIVISION
Supercass-Bar Toledo, domingo 

12, 12,30, Maristas.
Muebles Entrevegas-I.N.S.S., 

domingo 12, 10,30, Maristas.
Banco Popular-Taspe, viernes 

10, 21,00, Universidad.
Parapléjicos-Universidad Labo

ral, viernes 10, 20,00, Universidad.

TERCERA DIVISION
Cristalería Toledo-El Choco 

(Cobeja), domingo 12, 9,30, Maris
tas.

Caserío Vigón-Supermercado 
Brasil, sábado 11, 17,30, Universi
dad.

Tolprinsa-Fiscomsa, sábado 11, 
16,00, Municipal.

Santa Lucía-C. D, Mirador, sá
bado 11, 21,00, Municipal.

T, L. Aceca-Nixdorf, sábado 11, 
16,30, Universidad.

Pub Zafra (Bargas)-Ibertol, 
viernes 10, 20,(X), Maristas.

Amigos C.F.S. (Bargas)-Cafete- 
ría El Delfín, domingo 12, 11,30, 
Maristas.

En la cena del quince aniversario de la peña madridista de Talavera

Luis de Carlos: «Mi mayor ilusión,

Toledeport .........
Seg. Social .........
Discolandia ........
A. M. Alcázar .... 
V, San Martín ... 
Sonido e Imagen. 
Catalá Arquit.....
Bar Avenida......
Bankunión .........
Unión Sport......
Discoteca -Jam's . 
Fábrica Armas ... 
Lintp. .Juárez (1). 
Sta. Bárbara (1).

8
8
8
8
8
8
8
8
8
8

8

8

6 ' 1
6 1

3
4

1 
0
0 
2
1

1
1

1 
1
3 
0 4

13
13
11
11
9
8
8

1 
4

4 
1
1

4
3

4
4
6

o
5
4
4

M. Entrevegas.....
Supercass.............
Azucaica...............
Diputación Prov.. 
Maq. La Rosa.....
Univ. Laboral......
Discoteca Edén.... 
Parapléjicos.........
Banco Popular....
Seguros Bilbao....
'Paspe....................
INSS.....................
('aja de Ahorros.. 
Bar Toledo..........

8
8 
8
8
8
8
8
8
8
8
8
8

TERCERA DIVISION

ganar la séptima Copa de Europa»

(1) Los clubs Limpiezas -Juárez y 
Santa Bárbara figuran con un pun
to menos por sanción del Comité 
de Competición.

SEGUNDA DIVISION 
RESULTADOS

. Caja de Ahorros, 4; Discoteca
Edén, 3.

12

4
2

4
4
4

6
6

4
4
4
4

0 
o 
o
1 
o

0
0
1
3

6

4

9
9
9
8
8
8

RESULTADOS
Ibertol. 2: Amigos CFS. 1.
Cafetería El Delfín, 7; T. L. Ace-

C. 1). Mirador, 1; Pub Zafra, 2. 
El Choco, 1; Caserío Vigón, 1. 
Fiscomsa, 1; Cristalería Toledo,

Campeonato local de fútbol de Talavera

Transportes Herrón 
continúa líder
Talleres Rally, 0; La Cava, 1

Difícil se lo pusieron los veteranos del regadío a los mesoneros de la 
Solana, pero al final un solitario gol dio el triunfo a estos últimos y hace 
que se coloquen en el mismo centro de la tabla.

__
Luis de Carlos en la mesa presidencial, más de doscientos comensales participaron en la cena 

del quince aniversario

Alcores A, 0; Bar Galán, 2

Sorprendente y hasta inaudita la derrota de los señoritos» ante los de 
Galán, que convencieron a los asistentes con un juego fluido y práctico. 
Los de Galán acaban de dar un gran paso y parece que van a brillar muy 
alto en este campeonato.
La Piedad, 1; Transportes Herrón, 3

Los de la zona salieron trasquilados en su encuentro disputado contra 
el líder del campeonato. Los de Herrón siguen comandando la clasifica
ción y, al parecer, por mucho tiempo.

Atalaya 76, 5; Bar Vidal, 2
, Los del Atalaya han vuelto a coger su onda goleadora; esta vez la 

detima han sido los componentes del conjunto del barrio del Pilar, que 
8pesar de hacer dos goles no pudieron anotarse el triunfo en un partido 
muy entretenido.

«Mi gran ilusión cuando llegué por primera vez a la presidencia 
del Real Madrid fue marcarme el objetivo de conseguir la séptima 
Copa de Europa, y hoy, y ahora, prometo que seguimos con el reto 
y el empeño de conseguirla para nuestro club», dijo el presidente del 
Real Madrid, Luis de Carlos, en el transcurso de la cena con que la 
peña madridista de Talavera celebró su quince aniversario. El 
presidente de la entidad blanca, que estuvo acompañado por el 
delegado de peñas del Real Madrid, señor Pérez Manso, y recibido 
en la sede de la peña por el presidente de la misma, Francisco 
Figueroa, y otros directivos, firmó en el libro de oro de la peña 
madridista en nuestra ciudad, para acto seguido acudir al restau
rante en donde se celebraba la cena, a la que asistieron más de 
doscientos comensales.

La primera insig
nia de la peña ma
dridista de Talave
ra en honor a San

tiago Bernabéu

CLASIFICACION
J. E. P. G.F. G.C. Ptos.

Transportes Herrón 
Ls Hinojosa............
Atalaya 76................
Grúas Ernesto........
§ar Galán.............. '..
“*f  La Cañada........ 
¿«¡«res A..................
•alavera la Nueva., 
tx Cava....................
“ar Vidal..................
“ar La Piedad.........
^gurilla....................
¡Jar Gamonino.........
?af Tropezón..........
"■cores B..................
2ermanos García....
‘atieres Rally..........

Aficionados.........

3
3

3

3

3

3

f) 
0
0 .
1 
o 
o 
o 
o

o 
o 
o 
o 
o
1 
o 
o 
o 
o

0 
0
0 
0
0 
0
0

0
0
0
0
0
0
1
0
1

3

14

15
8

8

3
6

3
4
0

6

4

0
4

6

10

10

6

6
6
6

4
4
4

1 
o 
o 
2 
9 
Ó 
o 
o

JIMENEZ

A los postres, el primero en 
tomar la palabra fue el vicepresi
dente de la peña del Real Madrid 
en Talavera, Antonio González 
Linares, quien en pocas palabras 
dio las gracias a todos los presen
tes y saludó al concejal Víctor 
García y a los presidentes de las 
peñas madridistas de Oropesa y 
Parla, así como al de la del Atlé
tico de Madrid en nuestra ciu
dad, Luis de la Fuente, todos 
ellos presentes en el acto.

Antes se habían entregado los 
trofeos correspondientes al cam
peonato de dominó que se ha ve
nido celebrando en los últimos 
días. Fue el presidente de la peña 
madridista en Talavera, Francis
co Figueroa, quien intervino a 
continuación, leyendo en princi
pio el texto con que Luis de Car
los había dejado constancia de su 
visita a Talavera en el libro de 
oro de la peña, recibido con una 
cerrada ovación por los presen
tes, para hacer luego un recuerdo 
emocionado de Santiago Berna
béu, para quien iba destinada la 
primera insignia de oro de la pe
ña, entregada el martes a Luis de 
Carlos con el fin de que la haga 
llegar a su viuda. Refiriéndose a

Luis de Carlos, el señor Figueroa 
dijo que el Real Madrid «tiene el 
presidente que necesita y mere
ce», y finalmente le hizo entrega 
de una placa como recuerdo de su 
visita a nuestra ciudad y como 
premio a su labor.

También intervinieron a lo lar
go de la serie de discursos el dele
gado de peñas del Real Madrid, 
Laurentino Pérez Manso; Eladio 
Martínez; el presidente de la Pe
ña Atlético de Madrid, Luis de la 
Fuente, que hizo entrega de otra 
placa a su homónimo madridista; 
el representante de la peña ma
dridista de Parla y el propio Luis 
de Carlos, que habría tenido que 
ser quien como máxima autori
dad del club madridista cerrara 
el turno de intervenciones, pero 
que no lo hizo por un fallo de 
organización, y también es justo 
decirlo, porque los disculpables 
nervios ae unos y otros les juga
ron una mala pasada.

El día de mayor emoción
Luis de Carlos tomó la palabra 

para señalar que aunque había 
participado en muchos actos de 
este tipo, «debo decir que este de

hoy es el momento de más emo
ción que he vivido. Tenía otros 
compromisos contraídos, pero los 
he aejado gustoso por estar en 
Talavera y_ recoger la insignia que 
tan merecidamente otorgasteis a 
Santiago Bernabéu y que maña
na mismo entregaré a su viuda, 
que la espera ansiosamente». Dijo 
a continuación que había entre
gado lo que le resta de vida al 
Real Madrid y que su gran ilu
sión es conseguir bajo su manda
to la séptima Copa de Europa, 
haciendo aún más grande la his
toria insuperable del Real Ma
drid, algo que ningún club del 
mundo puede igualar. Finalizó 
señalando que «el Real Madrid 
trabaja y trabajará para dar las 
satisfacciones que todos ustedes 
como simpatizantes del Real Ma
drid merecen». El señor De Car
los, que en ningún momento de 
su intervención hizo mención al
guna a la figura del controvertido 
presidente del F. C. Barcelona, a 
pesar de que entre los asistentes 
se oyeron algunos gritos sobre la 
persona de éste, entregó final
mente la insignia del Real Ma
drid al presidente de la Peña, 
Francisco Figueroa. .. .
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En Toledo, de momento, 
no se cumple el plan de 
incompatibilidades médicas

El denominado plan de incompatibilidades médicas aprobado por 
el Consejo de Ministros, y que entró en vigor a partir de ayer, no 
había sido remitido aún a la Dirección Provincial del INSALUD y, 
por tanto, de momento no se está llevando a cabo en nuestra 
provincia. En el mismo se prevé un cumplimiento riguroso de los 
horarios por parte de los médicos y sera posiblemente el primer 
paso a dar antes de la aplicación de la ley de Incompatibilidades. 
Al parecer, en los hospitales y ambulatorios de la Seguridad Social 
los médicos ni fichan ni firman, y el único control existente en la 
actualidad es un informe diario de cada departamento a la dirección 
del centro en el que se apunta si los doctores se han incorporado 
o no.

Si no llueve lo suficiente

Restricciones obligatorias de agua 
para últimosdeenero

El único organismo toledano 
que se ha adelantado al plan ha 
sido la Diputación Provincial, 
que, como hemos recogido en an
teriores informaciones, incluyó 
un estricto cumplimiento de ho
rarios por parte de los médicos, a 
la vez que se negoció el tema de 
la aplicación del decreto 211/82. 
El control en la institución pro
vincial que se está llevando a ca
bo en los organismos dependien
tes no ha caído muy bien en algu
nos sectores de la clase médica, 
sin duda en aquellos que para 
poderlo cumplir tendrán que de
jar otros trabajos. No obstante, 
de momento, en lo que se refiere 
a estos centros dependientes de 
la Diputación, se puede decir que 
el tema está controlado.

No ocurre igual con los otros 
centros hospitalarios y asisten- 
ciales que formaq parte del IN- 
SALUD, pero simplemente por
que hasta el día de ayer no se 
había recibido ningún comunica
do oficial que señalase los térmi
nos en que se cumplirá dicho 
plan. Según comentaba para 
nuestro diario el mismo director 
del INSALUD, Félix González 
Encabo, en la actualidad las resi
dencias sanitarias Virgen de la 
Salud, de Toledo, y Nuestra Se
ñora del Prado, de Talavera, tie
nen idéntico horario, de ocho a 
tres, por lo que a médicos se re
fiere. No obstante, no existe nin
gún control efectivo de cumpli
miento, ya que no de dispone ni

La permanente soücüó ampBación sobre el tema

Toledo podría contar 
con un coche de vagones 
para recorrer la ciudad

La comisión municipal permanente adelantó su horario de reunión 
para que los tenientes de alcalde pudieran asistir a la misa por la 
Patrona de Toledo, Santa Leocadia. Más que acuerdos importantes se 
examinaron algunos temas curiosos, que corrieron diferente suerte.

Así, por ejemplo, fue vista la so
licitud de un empresario de Torri
jos que quiere instalar en Toledo 
un coche, quizá con varios «vago
nes», para que los turistas hagan 
un recorrido por el centro históri
co, similar, por ejemplo, al existen
te en Disneylandia. La permanente 
acordó solicitar al peticionario que 
ampliara la información. Fue apro
bada una solicitud para instalar 
una escuela de baile andaluz en el 
centro administrativo del Polígo
no. En el apartado de personal se 
acordó convocar una plaza de deli
neante. En obras, tres asuntos que
daron sobre la mesa: la paraliza
ción de la fachada que está cons
truyendo Apolonio Mayoral en el 
cerro de MirafloreS; la edificación 
de un bloque con seis alturas en la

AZAFATA
Unica convocatoria en 

TOLEDO. Información en:
ACADEMIA GREDOS

Teléfono 21 10 28 

de relojes para fichar ni del soco
rrido sistema de firmas, y simple
mente a diario cada uno de los 
departamentos pasa un informe a 
las ocho treinta al director del 
centro señalando si los médicos 
se han incorporado o no.

En los ambulatorios, cada mé
dico tiene dos horas de consulta. 
El único control es el propio de
sarrollo de la consulta, estando 
obligado el doctor que las atienda 
a dar comunicación telefónica o 
verbal si por un motivo u otro no 
puede asistir a la misma. En es
tas consultas hay un acuerdo por 
el cual el médico puede abando
nar su puesto si después de una 
hora de permanencia en el mismo 
no hubiera acudido ningún pa
ciente.

Claro está que, como el mismo 
director provincial reconocía, en 
estos trabajos no se puede ir a 
controlar el minuto, pues tanto 
en hospitales como en ambulato
rios tan fácil es llegar unos minu
tos después como salir más tarde, 
si bien, bajo nuestra óptica, el 
primer supuesto se da con más 
frecuencia.

Otro tema distinto es el de las 
guardias médicas, que tanta polé
mica están suscitante en los últi
mos días. Así, en los centros de
pendientes del INSALUD hay 
dos tipos: las que tienen por con
dición básica la presencia física y 
las denominadas guardias locali
zadas.

avenida de Barber, y la construc
ción de un inmueble en la calle de 
la Fuente, en el barrio de Santa 
Bárbara.

Fueron aprobadas las facturas 
del monumento a Alberto Sánchez, 
por un valor superior al millón de 
pesetas. Se acordó la reparación 
del alcantarillado en la plaza del 
Conde, por algo más de 400.000 
pesetas, así como la petición, por 
parte de la asistente social, de un 
fondo de unas doscientas cincuen
ta mil pesetas para atender las ne
cesidades que surjan durante Na
vidad en una serie de centros socia
les. Asimismo, se aprobó la adqui
sición de dos vehículos Reanult 
para el transporte de los jardineros 
y personal de obras por un millón 
de pesetas.

21-10-28
Teléfono de INFORMA
CION sobre los requisitos 

necesarios para ser
AZAFATA y 

AUX. DE VUELO

Si a finales del mes de enero 
las lluvias no comienzan a hacer 
su aparición definitiva en Tole
do, muy posiblemente se ten
drán que imponer las restriccio
nes obligatorias, ya que el esta
do de nuestros pantanos conti
núa siendo muy preocupante. 
Según comentaba para nuestro 
diario Angel Rosa, concejal en
cargado del servicio de aguas en 
el Ayuntamiento, de momento 
tenemos menos reservas que el 
año anterior en las mismas fe
chas cuando ya estaba en mar
cha la famosa campaña de res
tricciones voluntarias que tan 
buenos resultados obtuvo. A pe
sar de todo, es preciso señalar 
que aunque la situación en cuan
to a reservas es peor que en 
1981 no es así en cuanto a condi
ciones, ya que los acuíferos es
tán en un estado óptimo para 
comenzar a verter el preciado 
elemento en los pantanos cuan
do caigan las primeras gotas.

Y como casi siempre que nos re
ferimos a este tema es importante 
echar mano de las clarificadoras ci
fras según las cuales en estas mis
mas fechas el año anterior el pan
tano del Torcón tenía 1.500.000 
metros cúbicos de agua, mientras 
ahora cuenta solamente con 
490.000 metros cúbicos, lo cual pa
ra hacernos una idea de la escasez 
es poco más que el consumo de 
nuestra ciudad en un solo mes. Por 
lo que se refiere al Guajaraz, cuen-

Para el próximo cuso 1983-84

0 día 15 se abre el plazo para solicitar becas 
de ayudas a estudios no universitarios

El próximo día 15 se abre el pla
zo para la solicitud de becas y 
ayudas de enseñanza, residen
cia, desplazamientos, libros y 
otros gastos escolares para estu
diantes no universitarios duran
te el curso 1983-84. Este plazo 
finalizará el próximo 31 de ene
ro y los impresos para su solici
tud ya se pueden recoger en la 
Dirección Provincial de Educa
ción. Aunque aún no se conoce el 
número de estas ayudas que se 
otorgarán a nuestra provincia, 
sí se espera que el número de 
peticiones alcance las 25.000 ó 
30.000.

Para la concesión de estas becas 
se han de reunir, aparte del cum
plimiento del correspondiente im
preso, una serie de requisitos tanto 
de tipo escolar para los alumnos 
beneficiarios como de orden econó
mico para las familias del peticio
nario. En el orden académico, las 
notas medias exigidas para los 
alumnos que tengan que renovar la 
beca es de 5,5; para los alumnos de 
nueva adjudicación, 6; sin embar
go, en los cursos primero y segundo 
de formación profesional, la nota 
media exigida a los escolares será 
de 4 puntos.

Por lo que se refiere a los condi
cionantes económicos que han de 
reunir las familias de los peticiona
rios de becas, se estipula una renta 
familiar por persona y año de 
250.000 pesetas en los casos en que 
la familia no supere los cuatro

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

La lluvia se ha convertido en noticia. Desgraciadamente esta 
imagen no se produjo ayer, data de mayo pasado

ta en la actualidad con nueve mi
llones de metros, mientras en di
ciembre de 1981 tenía un total de 
12 millones. Todo esto, por supues
to, da a la situación un cariz preo
cupante, máxime cuando 
desgraciadamente las lluvias que 
tantos perjuicios han causado en 
otras zonas del país siguen siendo 
en nuestra capital poco menos que 
esporádicas.

Pero a pesar de todo hay una 
diferencia sustancial entre la situa
ción atravesada en 1981 y la de 
este año, fundamentalmente por
que la sequía del primero fue tal 
que ni siquiera la tierra llegó a es
ponjarse y, por lo tanto, difícil
mente los acuíferos con riachuelos 
y arroyos pueden desembocar con 
sus aguas en los pantanos. Por el 
contrario, este año las últimas llu
vias registradas han sido muy be
neficiosas para los arroyos y ma

miembros. Si superase este núme
ro, la renta sería de 150.000 pesetas 
a partir del quinto miembro. Es 
decir, que una familia compuesta 
por cuatro miembros deberá tener 
una renta máxima de un millón de 
pesetas, mientras que una de cinco 
deberá tener una renta de 
1.150.000 pesetas, y así sucesiva
mente.

Las clases de ayudas que se pue
den solicitar son de diverso tipo y 
diferente cuantía. Las de residen
cia se elevarán a 80.000 pesetas; las 
de enseñanza, a 60.000; las de des
plazamiento oscilan entre las • 
10.000 y 40.000, según la distancia 
que tenga que recorrer el escolar, y 
para los libros se han fijado las 
siguientes: preescolar y EGB, 
3.000; BUP y COU, 6.000; Forma
ción profesional, 8.000, y otros es
tudios, 9.000 pesetas.

A este respecto tenemos que 
añadir que este año se ha produci
do una innovación en la concesión 
de ayudas por desplazamiento, ya 
que por primera vez las podrán so
licitar los alumnos que vivan a dis
tancia superior a cinco kilómetros 
del centro donde se encuentren 
matriculados. Por este motivo se 
ha derogado la norma que impedía 
el acceso a este tipo de ayuda para 
los alumnos que residiesen en una 
distancia inferior a los 15 kilóme
tros. Las ayudas fijadas para el 
próximo curso por este concepto 
son las siguientes: desplazamiento 
de 5 a 15 kilómetros, 10.000 pese
tas; de 15 a 30 kilómetros, 25.000; 
más de 30 kilómetros, 40.000.

Otra de las innovaciones que es
te año presenta la convocatoria de 
becas se basa en la nueva modali
dad de ayudas concurrentes que se 
implantan para sufragar la coinci
dencia en un mismo beneficiario 
de hasta dos conceptos de gastos 
por razones de estudios. Los tipos 
que se han fijado para estas ayudas 
concurrentes son las siguientes: re
sidencia más enseñanza, 110.000 
pesetas; enseñanza más desplaza
miento, 70.000; residencia más li
bros, 83.000; enseñanza más libros, 

nantiales que abastecen los panta
nos, los cuales se encuentran en 
una situación óptima para comen
zar a verter sus aguas en el Torcón 
y el Guajaraz, cuando comiencen a 
hacer su aparición más o menos 
continuas las lluvias.

Ante estas perspectivas, el con
cejal encargado del servicio en el 
Ayuntamiento se encuentra bas
tante más pesimista que en ante
riores ocasiones. En cuanto al tema 
restricciones se refiere, nos señala
ba que a pesar de la fabulosa res
puesta popular que tuvo la deno
minada campaña de restricciones 
voluntarias y que ha llevado a que 
la gráfica del consumo tenga una 
curva descendente, el Ayunta
miento a finales de enero si no se 
han producido precipitaciones en 
forma de lluvia o de nieve se verá 
obligado a racionar el agua de una 
u otra forma.

63.000; desplazamientos más li
bros, entre 13.000 y 43.000. En este 
último caso las diferentes ayudas 
se otorgan según el kilometraje que 
los alumnos tengan que realizar 
para desplazarse a sus centros es
colares. Al igual que cuando ante
riormente nos hemos referido a es
te apartado, las cantidades serán 
las siguientes: 13.000, 28.000 y 
43.000, según las distancias que ya 
establecimos anteriormente.

Para la concesión de las mencio
nadas becas en cada centro escolar 
se establecerá una comisión aseso
ra, que deberá establecer un orden 
de prioridad en los expedientes 
presentados en el centro, basándo
se para ello en el entorno socioeco
nómico en el que se desenvuelve el 
alumno. Esta es otra de las nove
dades que se presentan en la con
vocatoria, ya que ahora los colegios 
tendrán más participación en el 
proceso de concesión de las becas, 
ya que ellos establecerán el orden 
en que las mismas se otorguen de 
acuerdo con las necesidades con
cretas de cada alumno.

Finalmente, también tenemos 
que resaltar otra innovación más. 
Para hacer efectivo el pago de las 
ayudas se ha implantado para eI 
presente curso una nueva fórmula 
que prevalece para el curso 
1983-84; ésta consiste en pagar a 
los beneficiarios a través de trans
ferencias bancarias hechas a las 
distintas cuentas abiertas1 por es
tos, eliminándose, por consiguien
te, el título de becario.

Durante el presente curso las 
cuantías de las becas concedidas 
eran inferiores a las que ahora se 
convocan, manejándose pata el 
curso 1982-83 las siguientes afta® 
enseñanza o residencia en BUr, 
COU y FP,' 65.000 pesetas; ense
ñanza de preescolar en centros pri
vados, 40.000; enseñanza de ton 
en centros privados no subvencio
nados, 20.000; desplazamientos en 
BUP, COU, FP., 40.Í100; libros de 
texto en todos los niveles, excepto 
preescolar, 5.000.
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El Partido Demócrata Popu

lar (PDP), fundado meses atrás 
por Oscar Alzaga al marcharse 
de UCD, podría hacer su presen
tación oficial en Toledo la se
mana próxima, con la aureola 
de una serie de cargos centris- 

' tas en municipios y en la Dipu
tación Provincial entre sus fi
las. José María Tradaeete, orga
nizador del partido en la provin
cia, manifestaba ayer a YA de 
Toledo que está preparando una 
rueda de prensa en Toledo para 
dar a conocer los nombres de la 
gestora provincial, algunos co
nocidos ya por la ocupación de 
cargos públicos. Por otro lado, 
un par de diputados provinciales 
de UCD, muy en la línea ideoló
gica del PDP, manifestaban a 
este diario que quizás a partir 
del lunes pudieran hablar. Es 
más, uno de ellos llegó a decir
nos que al menos siete de los 17 
diputados centristas en la Cor
poración provincial se identifi- 

. carian plenamente con el partl- 
- do de Oscar Alzaga en el caso de 
que el congreso extraordinario 
de UCD, que mañana comienza 
en Madrid, no tuviera los frutos 
deseados. Y no parece que haya 
una salida razonable, se adelan
taban a decirnos.

La información dada por YA de 
Toledo días atrás es la que revelá
bamos; el almuerzo de tres diputa
dos provinciales con José María 
Tradaeete causó un gran impacto 
en UCD y en la Diputación Provin
cial. Durante todo el día de ayer 
estuvimos sondeando opiniones y, 
según parece, el encuentro, califi
cado como casual por alguno de los 
presentes, guarda mucho trasfon
do, que puede salir a la luz con el 
pase de varios militantes centristas 
electos al Partido Demócrata Po-

La semana próxima, posiblemente, con desilusionados del congreso 
extraordinario de UCD 

El PDP se presentaría en Toledo con diputados 
provinciales y concejales centristas
pular. En la mañana de ayer, el 
presidente de la Diputación, Jesús 
García Cobacho, recibió en su des
pacho oficial a Antonio Herencias, 
diputado provincial y concejal de 
Los Yébenes, uno de los tres co
mensales con el organizador del 
PDP en Toledo. Mientras que el 
señor García Cobacho expresaba a 
este diario que «no pasaba nada» y 
que el diputado provincial se sen
tía molesto por algún término de la 
información que dábamos días 
atrás, Antonio Herencias acababa 
confesándonos que por el momento 
no f ra conveniente hablar aludien
do a la proximidad del congreso 
extraordinario de UCD. Después 
de una larga conversación con el 
señor Herencias llegamos a la con
clusión de que éste, como varios 
diputados provinciales más, po
drían dar a conocer su decisión el 
lunes de incorporarse al PDP si 
UCD se autodisuelvé entre maña
na y pasado, o si se encamina en un 
sentido no coincidente con las 
ideas de aquéllos. El señor Heren
cias reconoció que el partido de 
Oscar Alzaga estaba en su línea de 
pensamiento y que al menos a siete 
compañeros suyos en Diputación 
Provincial les ocurría lo mismo.

El concejal del Ayuntamiento de 
Los Yébenes no nos contestó con 
claridad sobre lo que ocurriría si 
estos siete diputados provinciales 
dejaran el partido centrista, aun
que más o menos vino a decirnos 

aue de ser así intentarían por to
aos los medios que no se resistiera 
la institución provincial ayudando 
en la medida de lo posible al Go
bierno de UCD durante los meses 
de gestión que les queda en la Di
putación. Antonio Herencias defi
nía a los compañeros que piensan 
como él de personas que no son 
políticos y que hablan con el cora
zón y directamente a la gente que 
representan. Jesús Alberca, conce
jal en el Ayuntamiento de Villa- 
franca y diputado provincial, no 
quiso hacernos declaraciones, aun
que como Tradaeete y Herencias, 
argüyó que quizá a partir del lunes 
pudieran hablar y entrevistarlos. 
Con Ramón Martínez Lomichar, el 
tercero en el referido almuerzo, no 
pudimos hablar; no obstante, es 
preciso apuntar que debe conocer a 
José María Tradaeete, ya que el 
padre de éste es de Corral de Al
maguer, de donde aquél es alcalde. 
Otro diputado provincial que po
dría sentirse identificado con el 
PDP es José María Manzanares, 
aunque quizá su fidelidad a García 
Cobacho pese más que su pensa
miento político. El señor Manzana
res, alcalde de Olías, expresaba a 
este periódico que se sentía un 
hombre de centro-derecha, aunque 
en caso de salir de UCD no pensa
ba afiliarse a ningún partido por el 
momento, salvo que todos lo hicie
ran en bloque.

El organizador, como decimos, 
de la operación del PDP en la pro
vincia es José María Tradaeete, 
perteneciente a una de las familias 
importantes de Consuegra. Se 
mostró cauto en la conversación 
mantenida con YA de Toledo, si 
bien reconoció que había manteni
do entrevistas y muchas conversa
ciones telefónicas con hombres de 
UCD en Toledo. Según nuestras 
informaciones, el señor Tradaeete, 
de adscripción democristiana, y 
Arias Salgado no tuvieron buenas 
relaciones en el tiempo que aquél 
estuvo en el partido centrista. En

Muere un joven al ser arrollado 
por un conductor ebrio

Un joven de veintidós años de edad resultó muerto anteayer al 
chocar el ciclomotor gue conducía con otro vehículo.

Según la información facilitada por la Guardia Civil de Tráfico, el 
accidente se produjo a las veinticuatro horas de anteayer, en el kiló
metro 11,300 de la carretera nacional 400, situado en el término de 
Toledo, donde un turismo marca Reanult-14, matrícula M-7513-EJ, 
conducido por Rafael Pérez Arauza, de veinticinco años, chocó contra 
un ciclomotor marca Gimson, conducido por Rafael Martínez Valen
ciano, de veintidós años de edad. A consecuencia de la colisión resultó 
muerto prácticamente en el acto el conductor del ciclomotor.

El conductor del vehículo, al serle practicada la prueba de alcohole- 
mia, dio resultado positivo, conteniendo la cantidad de un gramo de 
alcohol por mil de sangre.

Así, pues, posiblemente una vez más se haya perdido una vida 
humana a causa de la irresponsabilidad de un conductor.

Puede haber una au
téntica «desbandada» 
hacia el PDP de 
hombres que han tra
bajado en la oscuri
dad, salvo que UCD 
se defina claramente 
como democristiano

el 77 se presentó en la candidatura 
de UCD de Toledo al Senado, no 
saliendo elegido.

La única alternativa para que no 
se produzca una desbandada de 
hombres de UCD en Toledo —de 
aquellos que han trabajado en la 
oscuridad sin figurar— hacia el 
PDP sería que el congreso extraor
dinario se definiera claramente co
mo democristiano.

M. A. MELLADO

DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, 
magistrado-juez de Primera 
Instancia de esta ciudad de 
Toledo y su partido,

HAGO SABER: Que en este de mi cargo y con el número 
214 de 1981 se sigue, a instancia del procurador don 
Ricardo Sánchez Calvo, juicio ejecutivo en nombre de don 
Enrique Bautista Salvador, contra don Gregorio López Fer
nández, sobre reclamación de cantidad, en cuyos autos se 
sacan a subasta por primera vez y término de veinte días 
los siguientes bienes embargados al deudor:

«La mitad indivisa de una casa en la calle de José 
Antonio, número 48, de la localidad de Camarena, com
puesta de varias habitaciones, garaje, corral y cámara, que 
ocupa una superficie de 600 metros cuadrados. Inscrita en 
el Registro de la Propiedad de Torrijos al tomo 1.197, folio 
51, libro de Camarena. Valorada en 1.950.000 pesetas.

La mitad indivisa de una casa en Camarena y su calle de 
Héroes del Alcázar, número 43 antiguo y 36 moderno, com
puesta de varias habitaciones, y dos pisos, bodega y patio, 
de 609 metros cuadrados. Inscrita en el tomo 1.197, folio 
48, libro de Camarena, en el Registro de la Propiedad de 
Torrijos. Valorada en 2.500.000 pesetas.

La mitad indivisa de una casa en la calle Víctimas del 
Marxismo, antes Caridad, sin número, que ocupa una super
ficie de 650 metros cuadrados, inscrita en el tomo 1.197, 
folio 53, libro de Camarena, del Registro de la Propiedad de 
Torrijos. Valorada en 1.500.000 pesetas.

Mitad indivisa de una tierra al sitio de San Sebastián, de 
caber dos fanegas o una hectárea, 12 áreas y 72 centiáreas, 
inscrita al tomo 1.197, folio 59, libro de Camarena, en 
término de Camarena. Valor, 175.000 pesetas.

La mitad indivisa de una tierra al sitio del Camorro, del 
término municipal de Camarena, de caber una hectárea, 12 
áreas y 72 centiáreas. Inscrita al tomo 1.197, folio 89, en 
el Registro de la Propiedad de Torrijos. Valorada en 225.000 
Pesetas.»

La subasta tendrá lugar en la sala de vistas de este 
Juzgado el día veintisiete de enero próximo, a las once de 
su mañana, previniéndose a los licitadores que deseen to
mar parte en la misma que no se admitirán posturas que no 
cubran las dos terceras partes del precio de valoración, y 
Que habrán de consignar previamente en la mesa del Juzga
do o establecimiento público destinado al efecto una canti
dad igual por lo menos al 10 por 100 de dicha tasación. Que 
la subasta saldrá por lotes separados, y por último que los 
licitadores no podrán exigir otros títulos que los que apare- 
can en los autos, y que las cargas anteriores y preferentes, 
si las hubiere, quedarán subsistentes, no destinándose a su 
extinción el precio del remate.

Dado en Toledo, a dos de diciembre de mil novecientos 
°chenta y dos.— El secretario.
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UGT y USO se repartieron los votos

FNT puede impugnar las elecciones 
sindicales en el CNDS

La impugnación se apoyaría en las irregulari 
dades de la confección de las papeletas

Hace unos días tuvo lugar en el Centro Nacional de Demostración 
Sanitaria las votaciones del personal laboral para la elección de sus 
representantes sindicales. Aunque la normalidad presidió el desarrollo 
de la jornada, al final de la misma saltó la noticia, que no fue otra que 
la posible impugnación de las votaciones por parte de Fuerza Nacional 
del Trabajo, sindicato que concurría a las mismas con tres candidatos, 
ninguno de los cuales logró superar el listón de la consulta electoral, 
por lo que ninguno de los tres estará presente en el comité de empresa 
del centro. Los motivos de la impugnación, según FNT, son los de «las 
irregularidades observadas en la confección de las listas de las papele
tas usadas en la votación».

Según ha podido saber este dia
rio oficiosamente, lo que ha lleva
do a Fuerza Nacional del Trabajo 
a impugnar la votación es el hecho 
de que las listas de las papeletas 
no estuvieran confeccionadas por 
orden alfabético, tal como está or
denado legalmente. De cualquier 
forma, la impugnación fue presen
tada de palabra y no quedo ratifi
cada por escrito, cosa que los res
ponsables de FNT tendrán que 
hacer, si así lo quieren, dentro de 
las setenta y dos horas hábiles si
guientes a la jornada electoral, 
que concluyen en el día de hoy. 
Esta impugnación será el único 
hecho noticiable de unas eleccio
nes, las del CNDS, que no han 
traído mayores sorpresas, pues los 

resultados han sido los esperados, 
aunque según las previsiones, 
FNT parece que podría haber 
conseguido más votos de fos obte
nidos.

Los nueve puestos que salían a 
elección se los han repartido UGT 
y USO, que, por si alguien dudaba 
de su implantación entre el perso
nal laboral del CNDS, han barrido 
literalmente. Más del 75 por 100 de 
los trabajadores que componían el 
censo han votado, registrándose 
tan sólo un voto nulo y seis en 
blanco. Los candidatos que salie
ron elegidos —cinco de UGT, de 
los seis que presentaba, y cuatro de 
USO, que presentaban idéntico 
número— han sido los siguientes: 
José Luis Lugones Bermejo, Igna

cio Rodríguez Sobrino, Francisco 
Gutiérrez Gilabert, Pablo Gutié
rrez, Julia Zubicoa, Vicente de la 
Casa, María José Val de Ebro, Pra
dos Ortega Atienza y Juan Martín 
de Bernardos, por este orden en 
cuanto a votos obtenidos. Hay que 
señalar que los tres primeros can
didatos que sumaron más votos 
fueron los de la central Unión Ge
neral de Trabajadores, y que la di
ferencia de votos entre ellos y el 
primer elegido de USO fue de diez 
votos.

Sin novedad en las alturas

Por lo que respecta a los órganos 
de dirección del centro no hay nin
guna novedad. El director, doctor 
Azón, ya no está, como informamos 
en su día, y mientras se sigue sin 
recibir notificación oficial ni de 
que se vaya a nombrar nuevo di
rector ni de lo contrario. Juan 
Atienza, jefe del servicio de Sani
dad Ambiental y subdiretor del 
CNDS, sigue haciendo las veces de 
director en funciones, aún no se 
sabe por cuánto tiempo. El es el 
máximo aspirante al cargo de di
rector, pero hasta que no se resuel
va el tema lo será en funciones. En 
el centro se espera con verdadera 
ansiedad el día en que el nuevo 
ministro de Sanidad se fije en este 
edificio talaverano, se interese por 
su funcionamiento y se preocupe 
de solucionar sus problemas de 
una vez para siempre.

Anciana atropellada 
en el cruce de Trinidad

Rafaela Carmelo Muñoz, de setenta y ocho años de edad y con 
residencia en Talavera, fue atropellada por un automóvil el pasado día 
7, cuando trataba de cruzar la carretera nacional por el enlace situado 
entre la calle San Francisco y la calle Trinidad. Los hechos ocurrieron 
cuando la citada señora se encontraba en la calzada atravesando la 
calle; en ese momento fue arrollada por el turismo TO-2880-A, que 
salía de la calle San Francisco a la carretera nacional en dirección a 
Madrid. La señora, que fue ingresada en la residencia sanitaria de la 
Seguridad Social fue atendida de fractura en pierna derecha, que 
aparecía con un gran hematoma y que, al parecer, según parte faculta
tivo, la tenía rota a consecuencia del accidente.
Incendio en ¡as naves de Muñoz Urra, 3

Dentro del capítulo de sucesos tenemos que apuntar también el 
ocurrido en la noche del miércoles pasado y en el que fue necesaria la 
intervención de los bomberos para extinguir el fuego que, alrededor de 
las once y media de la noche, se produjo en las naves sitas en el 
número 3 de la calle Muñoz Urra. Las causas del incendio aún no han 
podido ser determinadas y ya se ha descartado la posibilidad de que 
hubiera podido ser provocado por las instalaciones eléctricas.

Dentro de las naves tan sólo había cartones de embalaje y sacos allí 
almacenados por los propietarios, en este caso Gerardo Sánchez Váz
quez. De las tres naves ubicadas en el solar tan sólo ardió el contenido 
de una de ellas y la posibilidad de que el peligro se extendiera a los 
alrededores era relativamente escasa. Los bomberos acudieron al lugar 
de los hechos a las 22,55 y terminaron su trabajo a la 1,20, tras 
extinguir el fuego en su totalidad y revisar la cubierta de las naves.

Por la Permanente Municipal

Musical Academia, ratificada 
en su actual situación 
en la Casa de la Cultura

La Comisión Permanente Municipal decidió en su sesión de esta 
semana, celebrada bajo la presidencia de José Luruefia, por ausencia 
del alcalde, ratificar a Musical Academia en su actual posición y 
situación en la Casa Municipal de la Cultura, en su utilización de una 
de las aulas, aunque se denegó la solicitud presentada por dicha acade
mia para la utilización de más aulas. Como les informábamos ayer, 
Musical Academia está utilizando desde hace varios años una de las 
aulas de la Casa de la Cultura durante todos los días de la semana, 
excepto domingos, sin pagar por este uso nada al Ayuntamiento y 
beneficiándose económicamente de ello, puesto que por impartir las 
correspondientes clases musicales cobra a los alumnos distintas canti
dades.

Por otra parte, la Comisión, que 
tan sólo empleó veinte minutos pa
ra decidir sobre los treinta puntos 
de que se componía el orden del 
día, decidió aceptar una propuesta 
presentada por el arquitecto Ma
nuel García Urtiaga de Vivar sobre 
«exención garajes y ordenanza de 
aparcamientos», según la cual se 
posibilitará a los constructores de 
edificios el subir la altura del mis
mo y hacer un semisótano de 1,25 
metros sobre la rasante de la calle 
para evitar la rampa. Esta pro
puesta fue aprobada tan sólo por 
los votos favorables de los dos re
presentantes comunistas, mientras 
que los de UCD y PSOE se abste
nían en el tema. Este acuerdo de 
Permanente, según ha podido sa
ber este diario, no ha sentado de
masiado bien en la oficina técnica 
municipal y puede ser que en los 
próximos días se produzcan distin
tas reacciones al respecto.

Esto por lo que respecta a los 
principales acuerdos adoptados a 
lo largo de la reunión. El resto de 
lo acordado se puede resumir como 
sigue: inclusión en la Seguridad 
Social de Gregorio Heras Martín; 
adquisición de 20 trajes de agua 
para el Servicio de Recogida de 
Basuras; conceder licencias de 
apertura de establecimientos a An
tonio Rocamora, Dolores Mansilla, 
José María González, hermanos 
Sánchez Martín, Julio Ruiz Gómez 
y Martín Blázquez; autorizar la

Dos menores, presuntos autores 
de los últimos robos

C. I. R. y J. L. G. Q. son las 
iniciales de las identidades de los 
dos menores de edad que, como 
adelantábamos en nuestra edición 
de ayer, han sido retenidos por la 
Policía talaverana como presuntos 
autores de los robos perpetrados 
en la madrugada del lunes en la 
«boutique» Don Juan, en el bar Pi- 
ko’s y en el salón de juegos recrea
tivos Las Vegas. La Policía talave
rana, mediante su Brigada Judi
cial, consiguió la localización y re
tención de los presuntos autores de 
estos robos pocas horas después de 
llevados a cabo, y gracias a ello se 
logró además la recuperación de la 
mayor parte del botín: alrededor 
de siete mil pesetas en metálico y 

instalación de un quiosco en la vía 
pública y atracción infantil en ron
da del Cañillo a Vidal Díaz y Anto
nio Tena, respectivamente; remitir 
al próximo presupuesto de inver
siones el del vertedero controlado 
de basuras y proceder a la repara
ción de los portales de las vivien
das municipales de la avenida de 
Pío XII, número 13.

Que derriben la obra sin licencia

En el capítulo de licencias de 
obras se dio el visto bueno a las 
solicitadas por Cooperativa Creta, 
Aurelio de León y Genera Gil, y en 
el de urbanismo se acordó requerir 
la demolición de la obra realizada 
sin licencia por Manuel Ahijado en 
la calle de San Antón, apercibien
do al interesado que de no hacerlo 
en el plazo que se marca lo hará el 
Ayuntamiento por ejecución subsi- 
daria. Se informa favorablemente 
la consulta de Cándido Zamora 
Díaz sobre construcción de fábrica 
en la carretera de Los Navalmora- 
les y se desestima el recurso de 
reposición presentado por Pedro 
Martínez Lucas sobre contribucio
nes especiales, igual que la recla
mación presentada por Felipe 
González Peribáñez sobre tasa de 
servicio de incendios, al que no lé 
valió ni su nombre ni su primer 
apellido para hacer que su recla
mación fuese estimada.

varios jerseys, camisas y capas que 
los ladrones se llevaron de la «bou
tique» mencionada. Por cierto que 
en la madrugada de ayer la «bouti
que» Don Juan volvió a ser objeto 
de robo, aprovechando los ladrones 
la rotura de los cristales del esca
parate, que aún no había sido re
parado, y llevándose varias pren
das de vestir cuyo valor supera las 
veinte mil pesetas. Fruto de este 
brillante y rápido servicio policial, 
también se ha logrado la recupera
ción del compacto musical robado 
hace unas fechas en el bar La Tele
fónica, que, valorado en más de se
senta mil pesetas, ha sido devuelto 
por la Policía a su legítimo dueño.-
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San Pablo de los Montes

Subasta de cuatro lotes
¡Je parcelas de distintos cuarteles

SAN PABLO DE LOS MONTES. (Servicio especial.)
La Corporación municipal de esta localidad ha acordado cele

brar subasta para la adquisición de los cuatro lotes que han sido 
formados con las suertes de los distintos cuarteles, propiedad de 
este Ayuntamiento. La subasta se ha ajustado a los preceptos 
legales vigentes, así como a la ulterior realización del objeto de la 
misma.

El primer lote comprende las 
Írcelás del cuartel de Pozuelas-

nchar, denominado Valdela- 
«ua, desde el valle del Robledillo 
basta el barranco del Vallejo, 
con una superficie de ciento se
senta y ocho hectáreas y una ta
sación de 85.000 pesetas.

Un segundo lote comprende 
todas las parcelas, desde el ba
rranco del Vallejo hasta el dono- 
ninado Pajaróte, con unas cien
to noventa hectáreas de exten
sión y 96.000 pesetas de tasa
ción. El tercero comprende 
todas las parcelas del cuartel del 
Lanchar, con unas ciento cua
renta y ocho hectáreas y 105.000 
pesetas. Mientras que el último 
lote se refiere a las parcelas del 
cuartel del Robledillo, con una 
extensión de ciento cuarenta y 
ocho hectáreas y 127.000 pesetas 
de tasación.

Por su parte, la duración de 
esta subasta será de tres años, 
que empezarán a regir desde la 
adjudicación definitiva hasta el 
20 de septiembre del año 1986. 
¿tos lotes se volverán a subas
tar en el año ochenta y cinco, y 
los lotes serán sembrados por 
terceras partes en un solo trozo 
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Camarena: lista definitiva a la oposición para una plaza de guardia
vía pública. Todo esto se ha expuesto al pú
blico para que puedan proceder a las oportu
nas reclamaciones, en su caso, por un plazo de 
un mes.
■ APROBACION DE PRESUPUESTO OR
DINARIO Y ADMINISTRACION DEL PA
TRIMONIO EN VARIAS POBLACIONES — 
En cumplimiento de lo dispuesto en el artícu
lo 790 del texto refundido de la ley de Régi
men Local, se hace saber, para general cono
cimiento que las cuentas genereles del presu
puesto ordinario y la administración del pa
trimonio del ejercicio de 1981, con sus 
documentos y justificantes, de los Ayunta
mientos de Corral de Almaguer, Lagartera y 
Mora de Toledo, se hallan expuestas al públi
co en las secretarías respectivas por espacio 
de quince días, durante el cual y los ocho 
siguientes podrán presentarse las reclamacio
nes que se crean oportunas.
■ YELES: EL DIA 16, PRIMER EJERCICIO 
PARA PROVEER UNA PLAZA DE AUXI
LIAR.— Se ha elevado a definitiva la lista 
provisional de admitidos y excluidos, al no 
haberse presentado reclamaciones, para pro
veer de una plaza de auxiliar de Administra
ción Central a este Ayuntamiento. Así se ha

anunciado el tribunal que ha de juzgar y re
solver las pruebas de la oposición, que estará 
compuesto por el alcalde, como presidente; 
como vocales, dos miembros en representa
ción de la Junta de Comunidades y del profe
sorado oficial, y como secretario, el propio 
secretario del Ayuntamiento.

En el plazo de ocho días podrán presentar
se reclamaciones por cuanto a la impugnación 
de dicho tribunal se refiere; si no, quedará 
constituido definitivamente. Así, el primer 
ejercicio será el próximo día 16, a las cuatro 
de la tarde, en el grupo escolar, al que los 
opositores deberán ir con su máquina de es
cribir.

Por otra parte, ha quedado aprobado defi
nitivamente el expediente de modificación de 
créditos, dentro del presupuesto ordinario de 
1982, del actual ejercicio.
■ VILLARRUBIA DE SANTIAGO: APRO
BADA LA ORDENANZA SOBRE SOLA
RES.— El Ayuntamiento de esta localidad, 
reunido en pleno, ha aprobado la ordenanza 
reguladora del impuesto municipal sobre so
lares, y que, a los efectos de posibles reclama
ciones, ha quedado expuesta al público en la 
secretaría de este Ayuntamiento por un plazo 
de quince días.

Al no haberse presentado reclamación al
guna a la lista provisional de admitidos y 
excluidos a la oposición convocada para pro
veer en propiedad una plaza de guardia de la 
Policía Municipal de este Ayuntamiento, se 
ha elevado a definitiva la lista provisional 
publicada en el «Boletín Oficial de la Provin
cia», con fecha de II de octubre pasado.

El tribunal estará constituido por el alcal
de de la Corporación, tres vocales represen
tantes del profesorado oficial, de la Dirección 
General de Tráfico y de la Junta de Comuni
dades Castilla-La Mancha; de secretario ac
tuará el mismo secretario de la Corporación.

Asimismo, se ha convocado a los opositores 
para que concurran a realizar los ejercicios de 
la oposic ión el día 14 de enero del próximo 
año,- a partir de las diez horas. El lugar de la 
celebración será la Casa Consistorial.
■ NAVAHERMOSA: RECTIFICACION DE 
LA ALINEACION DE UNA CALLE.— Se está 
tramitando la rectificación de la actual ali
neación en la calle de Lepanto, que va hasta 
el final, desde su esquina con la calle La 
Canaleja a su otra esquina, con la vereda del 
Recuesto, y la alteración de la calificación 
jurídica de los terrenos municipales afectados 
por ello para su declaración de sobrantes de

de la superficie total del mismo, 
sin que quede incomunicado el 
aprovechamiento de pastos de 
las distintas hojas.

Los dos primeros años se abo
narán en la primera quincena de 
septiembre y el último año se 
hará efectivo el 30 de mayo. 
Además, las distintas subastas 
se adjudicarán a riesgo y ventura 
del adjudicatario, lo mismo que 
los seguros sociales y subsidios 
que inciden en el derecho de los 
trabajadores.

La subasta tendrá lugar en la 
Casa Consistorial, al día siguien
te de los quince días hábiles, y 
podrán intervenir todos los agri
cultores, que podrán tomar par
te en las cuatro subastas. Y los 
que pretendan concurrir debe
rán presentar la proposición, en 
sobre cerrado, con una declara
ción jurada de no hallarse inca
pacitado o inhabilitado. El adju
dicatario depositará en las arcas 
municipales el 5 por 100 del va
lor de la subasta como garantía 
definitiva, una vez que se le ha
ya otorgado por ser el que ha 
mejorado en más el precio seña
lado de cada lote.

Torrijos______________________________

Muchos coches abandonaron el aparcamiento normal de la plaza 
para ir a repostar gasolina

Gasolina: Se agotaron 
más de 35.000 litros
TORRIJOS. José Reyes Calero

La subida de lá gasolina es tema de candente actualidad. En la noche 
del martes más de trescientos coches llenaron sus tanques ante la eminente 
subida, que horas después sería efectiva. Desde estas líneas no qneremos 
inmiscuirnos en si es razonable, contraproducente o necesaria, para ello 
están los políticos, personas difíciles de comprender, aunque hablen nues
tro idioma.

En la noche del «carburante» se 
agotaron más de treinta y cinco mil 
litros de super, al día siguiente los 
depósitos de la estación de servicio 
estaban vacíos; uno personalmente 
no pudo repostar porque no había 
gasolina, y como el humor es lo 
último que se pierde a pesar de que 
el litro de carburante se nos apro
xima a las cien pesetas, uno de los 
empleados nos dijo: «Ayer había 
personas que echaban 1.000 pese

tas de gasolina, para ello tuvieron 
que esperar dos horas, se han to
mado en el restaurante del frente 
dos «cubatas» y después de tan lar
ga espera se han ahorrado sólo 100 
pesetas». Naturalmente al no tener 
carburante de 98 octanos, ante la 
disyuntiva de quedar el coche en 
casa, llenamos con normal, porque 
de super sólo quedaba para llenar 
algún encendedor.
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__ Madridejos

Se espera 
buena cosecha 
de aceituna
MADRIDEJOS 
Jesús Mora López

Cuando todavía los agricultores 
madridejenses están recordando la 
campaña recién pasada del azafrán 
y de la vendimia, cuando casi toda
vía percibimos el olor a mosto en 
los lienzones y en los lagares y el 
perfume del azafrán de los cedazos, 
ya se está preparando la tempora
da olivarera. Los almazareros se 
encuentran revisando su maquina
ria, dejando todo a punto para la 
cosecha que ya se avecina.

Cosecha que este año no es ma
la. En términos generales se puede 
catalogar como de una cosecha 
normal, aunque, al parecer, a la 
cosecha nacional se la va a denomi
nar la cosecha del siglo.

En nuestro término, el grado de 
maduración es bastante bueno; ya 
se encuentra la aceituna casi negra, 
sin cortar, es decir, sin mostrar ru
gosidades. Se nota que la madura
ción es más temprana comparán
dola con otros años. Por este moti
vo se especula que la recogida em
pezará antes que de costumbre. 
Posiblemente antes de que Analice 
este mes ya haya comenzado en 
Madridejos la recolección de acei
tuna. Todo esto queda supeditado 
a cuando abran las almazaras. An
tes el agricultor empezaba su reco
lección aunque los molinos de acei
te estuviesen cerrados. La almace
naba en su casa y luego la 
trasladaba a las prensas; ahora 
Íirefiere empezar cuando se abran 
as almazaras, porque se ha dado 

cuenta de que en las casas la acei
tuna pierde calidad, peso y, por lo 
tanto, precio.

Las zonas más ricas en olivo, co
mo son las comprendidas entre el 
Camino Real y las Sierras —los pa
rajes de La Zarbalea, Cerrillo y la 
Casa de la Pía—, están algo afecta
das por el granizo y los vientos, 
encontrándose bastante aceituna 
en el suelo. Por el contrario, los 
olivos de la zona comprendida en
tre Valdoro y el Camino Real están 
totalmente repletos de aceituna.

La Cámara Agraria local, antici
pándose al comienzo de la recolec
ción de aceituna, está preparando 
el camino más olivarero del térmi
no: el camino de las Sierras.

La Cámara igualmente va a soli
citar del Ayuntamiento el que du
rante los días de cosecha sitúe en 
las horas puntas un guardia muni
cipal en el punto donde confluyen 
el camino de las Sierras con la nue
va carretera de circunvalación, con 
el fin de que se regule el tráfico en 
ese punto tan conflictivo. YA de 
Toledo ha dicho varias veces que 
este punto de muchísima circula
ción, por ser donde llega a la po
blación la mayoría de los vehículos 
agrícolas, tiene muy poca visibili
dad y es, por lo tanto, un cruce 
muy peligroso.

—Gerindote--------------

0 próximo martes, 
TVE visitará

pueblo
GERINDOTE. j. r. c.

El próximo martes, día 14, a las 
®nce de ,1a mañana, un equipo de 
televisión Española se desplazará 
•la vecina localidad de Gerindote. 
"•Sun nos ha comunicado Francis
ca Castaño Cruz, presidenta de la 
^ñipación de Coros y Danzas de 
~®n José, han recibido comunica
ción de Televisión Española para 
«mar una actuación de los jóvenes 

We integran esta agrupación cul- 
’Ur“ para el programa «Plaza Ma-

Naturalmente, la alegría es 
®?yúscula en esa pequeña pobla- 

on; desde hace tres años funciona 
?r°s y Danzas en Gerindote, mu- 

han sido sus actuaciones por 
e] j1?08 pueblos de la provincia y 

•tito parece que los ha acompa-
Como es habitual, en estos 

7a®8 no perciben ayuda económi- 
j ?e nadie; sólo con la aportación 
al* 08 afiliados, 100 pesetas al año; 
J^nas rifas y otras sugerencias 
dea n 8°brevivir; tal vez después 
talk ^c^9ac‘ón en la pequeña pan- 

•a alguien se acuerde de ese gru- 
w Knndotanp.

Ayuntamiento 
de Los Yébenes

(Toledo)
ANUNCIO

Aprobadas provisional
mente, en sesión ordina
ria celebrada el día 3 de 
diciembre de 1982, las 
Normas Subsidiarias de 
Planeamiento de este mu
nicipio, quedan expuestas 
al público durante el plazo 
de treinta días para oír las 
reclamaciones que se 
consideren oportunas.

Los Yébenes, 4 de di
ciembre de 1982.— El al
calde, firmado, Vidal 
Gallego Gutiérrez.

DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, magistrado- 
juez de primera instancia de esta ciudad de 
Toledo y su partido:

HAGO SABER: Que en este de mi cargo, y con el número 571 de 
1982, se sigue expediente de dominio a instancia de DON FRANCISCO 
GARCIA DIEZ, mayor de edad, casado con doña Rosario Alonso 
Alonso, ganadero y vecino de Madrid, sobre reanudación del tracto 
sucesivo interrumpido respecto de la siguiente finca rústica:

Tierra en Nambroca, al sitio de las Callejuelas, en superficie de una 
hectárea, dieciocho áreas y cincuenta y dos centiareas. Linda al Norte 
con parte de la misma tierra, que se reserva el vendedor Pablo Tejera; 
al Sur, con tierra de herederos de don José Revenga; Levante, con 
paredes del pueblo, y Poniente, con tierra de los herederos de José 
Revenga.»

En dicho expediente se' ha acordado citar, para que dentro del 
término de diez días puedan comparecer ante este juzgado a alegar 
lo que a su derecho conveniere, bajo apercibimiento de que de no 
verificarlo les parará el perjuicio a que hubiere lugar en derecho:

a) Como titular registral, a DON JESUS ARRIERO LOZANO y, en 
su defectoí a sus herederos, causahabientes desconocidos.

b) Como titular catastral, a don Felipe Gamero Cristina y, en su 
defecto, a sus herederos o causahabientes desconocidos.

c) Como persona de quien procede la finca, al mencionado Felipe 
Gamero Cristina y su esposa, doña Juana Mavamuel García y, en su 
defecto, a sus herederos o causahabientes desconocidos.

d) A las personas ignoradas a quienes pudiera perjudicar la inscrip
ción solicitada.

Dado en Toledo, a cuatro de noviembre de mil novecientos ochenta 
y dos.—El secretario.

EDICTO
DON JOAQUIN DELGADO 

GARCIA, MAGISTRA
DO-JUEZ DE PRIMERA 
INSTANCIA DE TOLE
DO Y SU PARTIDO:
HAGO SABER: Que en éste de 

mi cargo y con el número 391 de 
1982, se sigue expediente sobre 
declaración de fallecimiento de 
DON LUIS CASARRUBIOS CA
BAÑAS, hijo de Félix y de Lean- 
dra, natural de Villaluenga de la 
Sagra, casado con doña Agustina 
Aparicio Rizaldos, cuyo último 
domicilio lo tuvo en la localidad 
mencionada de Villaluenga de la 
Sagra, del que se ausentó el día 
26 de enero de mil novecientos 
treinta y nueve, sin que a partir 
de esa fecha se haya vuelto a 
tener noticia alguna respecto de 
su paradero (cuyo expediente se 
sigue a instancia de su esposa 
doña Agustina Aparicio Rizaldos).

Lo que se hace saber de con
formidad con lo establecido en el 
número segundo del artículo dos 
mil cuarenta y dos de la ley de 
Enjuiciamiento Civil.

Dado en Toledo, a ocho de 
julio de mil novecientos ochenta y 
dos.— El secretario.
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laprnuinria pueblo 3 pueblo ....... ■—
La Iglesuela: la vid, el ganado vacuno 
y el monte bajo, lo primordial

Con ana altitud no superior a los 500 metros sobre el nivel del mar, 
La Iglesuela es la localidad más al norte de la provincia, separada unos 
cuatro kilómetros de los límites fronterizos de la provincia de Avila. 
Las poblaciones más cercanas se encuentra al sur, siendo estas Sartaja- 
da y Almendral de la Cañada. Por cuanto se refiere a corrientes 
fluviales se puede decir que al norte queda el río Alberche, con varios 
afluentes que recorren la parte norte del término municipal, mientras 
que al sur queda la garganta de Torines.

El número de habitantes con 
que cuenta esta población se cifra 
en 565, según el último censo, lo 
cual significa que ha descendido 
considerablemente la población si 
comparamos la cifra con el anterior 
censo, que era de 629 habitantes. 
Por su parte, la extensión del tér
mino municipal alcanza las 6.800 
hectáreas, aproximadamente.
Actividad socio-económica

La actividad económica predo
minante es la agrícola-ganadera. Si 
nos referimos a la parte agrícola, 
los cultivos que más se dan son la 
vid y el olivo, mientras que en ga
nadería sobresalen el ganado vacu
no, el cabrío y el lanar.

Por otra parte, la caza es abun
dante en el término —aunque se 
encuentra acotado en distintos co
tos—, siendo la especie más domi
nante la perdiz y el concejo, aun
que no se pueden olvidar otras va
rias.

La Iglesuela no cuenta con in
dustria, si exceptuamos una fábri
ca de derivados forestales que da 
trabajo a un número no determina
do de personas por encontrarse 
distante de la población, aunque 
dentro del término. En relación 
con esta fábrica, se puede añadir 
que existe una importante exten
sión de monte bajo, lo que posibili
ta la fábrica anteriormente citada.

El trabajo habitual de los habi
tantes se reparte entre las labores 
agrícolas y las ganaderas-, el resto 
se dedica a la construcción. El pro
blema del paro apenas si existe, 
pero aún quedan algunas reminis
cencias del problema paro, no obs

tante, se espera que el quede re
suelto en un corto plazo de tiempo, 
por lo menos ésa es la ilusión que 
tienen los afectados.

La composición del Ayunta
miento está formado por siete con
cejales, que pertenecen todos ellos 
a UCD, incluido, claro está, el pro
pio alcalde. No existen datos rele
vantes que hayan modificado la 
composición que se mantiene en la 
actualidad.
Fiestas populares

La Iglesuela cuenta con dos fies
tas patronales dignas de reseñarse. 
La primera se celebra el primero 
de mayo y es en honor a Nuestra 
Señora de la Fuensanta. Los actos 
que se celebran con este motivo 
son: a la Virgen se la baja desde la 
ermita, que se encuentra a unos 
tres kilómetros aproximadamente 
del pueblo, para hacerla el novena
rio. Antes de realizar la entrada en 
la iglesia parroquial se subastan 
banzos, cintas, etc., con el fin de 
poder introducirla en la citada 
iglesia. El día de la festividad se 
celebra misa mayor; a continuación 
se realiza una procesión con la Vir
gen por las principales calles del 
pueblo, a la salida de la población, 
y en una pequeña explanada, con 
la asistencia de todo el pueblo y el 
público desplazado a tal efecto, se 
le canta la salve. Acto seguido, y 
una vez concluido el canto, se lleva 
la Virgen a la ermita, con la parti
cularidad de que en el trayecto el 
Cúblico —por llevarla en hom- 

ros— va donando cantidades vo
luntarias, finalizando en la propia 
ermita con una nueva subasta y, 

posteriormente, con el correspon
diente hornazo, que consiste en 
pan y huevos, que es lo típico de 
este día.

La otra fiesta patronal es la de
dicada a Nuestra Señora de la Oli
va, que se celebra el día 8 de sep
tiembre. Esta más que nada es una 
fiesta religiosa, con la celebración 
de una misa y una posterior proce
sión por las calles de la localidad. 
Además, cuando es posible, la ju
ventud disfruta de una becerrada y 
de bailes típicos, como en otras lo
calidades, reinando la alegría y el 
buen humor.

Por cuanto se refiere a los platos 
típicos de La Iglesuela, no difieren 
en lo más mínimo de los normales 
y corrientes de esta comarca, en
tremezclándose algunos abulenses 
con los propios toledanos de la co
marca.

Historia y monumentos
La Iglesuela fue un villa de se

ñorío cuya cabeza fue La Adrada 
—pueblo de la provincia abulen- 
se—, que perteneció al conde de 
Montijo. Sin duda, el primitivo y 
reducido templo dio nombre al ca
serío de La Iglesuela que todavía, a 
finales del siglo XVIII, era anejo 
en lo eclesiástico al de La Adrada. 
Su iglesia se dedicó a Nuestra Se
ñora de la Oliva.

En efecto, el monumento más 
relevante de esta localidad es la 
iglesia parroquial, que data del si
glo XVI, siendo una obra de sille
ría y perteneciendo su estilo a la 
época grecorromana, aunque para 
otros se trata de la época renacen
tista. La capilla mayor se constru
yó de cara al exterior en forma de 
ábside con cinco paramentos y un 
cuerpo de pilastras, cubierta con 
una cúpula semiesférica. Probable
mente fue construida por el mismo 
que levantó la iglesia de Navamor- 
cuende.

en bóveda, que datan de tiempo inmemorial

La torre que se asienta sobre 
una pequeña capilla con bóveda de 
crucería gótica, que data de princi
pios del siglo XVI, siendo una obra 
de sillería y perteneciendo su estilo 
a la época grecorromana, aunque 
para otros se trata de la época re
nacentista. La capilla mayor se 
construyó de cara al exterior en 
forma de ábside con cinco para
mentos y un cuerpo de pilastras, 
cubierta con una cúpula semiesfé
rica. Probablemente fue construi
da por el mismo que levantó la 
iglesia de Navamorcuende.

La torre que se asienta sobre 
una pequeña capilla con bóveda de 
crucería gótica, que data de princi
pios del siglo XVI, como la iglesia, 
se encuentra a los pies del templo. 
Es de planta cuadrada y tiene dos 
cuerpos: el inferior casi liso y el 
superior con arcos semicirculares 

Población: 565 habitantes.
Extensión: 6.800 hectáreas aproximadamente.
Actividad económica: Agricultura, ganadería, y en menor medida, la 

construcción.
Corporación municipal: Siete concejales (pertenecientes todos ellos 

al partido político de UCD, con su alcalde a la cabeza).

para las campanas.
Otros monumentos relevantes 

de esta localidad son los pozos típi
cos para el suministro de agua 
existentes desde tiempo inmemo
rial, cerrados en bóveda y quedan
do aún varios. Por otra parte, exis
te un puente que se cree que perte
nece a los romanos y que se en
cuentra sobre una garganta camino 
de Sartajada. En la actualidad está 
bastante deteriorado y en malas 
condiciones de conservación.

Indicar, para finalizar, cómo a 
unos tres kilómetros al norte del 
pueblo, a medio camino entre él y 
el límite geográfico con la provin
cia abulense, se encuentra la ermi
ta de la Fuente Santa, donde se 
guarda la Virgen del mismo nom
bre y cuyas fiestas en su honor se 
celebran el 1 de mayo, ya citadas 
anteriormente.

.............. ■Agenda provincial toledana" ■■■... ...... ....  ..............

Toledo, hoy
A LAS 19,30:
• Palacio de Fuensalida.— Confe
rencia sobre «La azulejería toleda
na-, por Manuel Casamar, subdirec
tor del Museo Casa del Greco.
A LAS 20:
• Salón de actos de la Caja de Ahorro 

' Provincial de Toledo. (Palacio de 
Benacazón.)— Mesa redonda sobre 
•¿Por qué fracasan los matrimo
nios? Con la intervención de exper
tos en psicología, sexología, sociolo
gía, derecho y un matrimonio.
• Salón de actos de la Dirección Pro
vincial de Cultura. (Calle Trinidad, 
8.)— Entrega de premios del certa
men literario sobre lectura del «Qui
jote.  Representación de un pasaje 
de la obra.
*

MIGUEL ESTEBAN
A LAS 1840:
• Casa de la Cultura.— Conferencias 
coloquio sobre «Producción de pata
ta de siembra», por Gerardo Díaz 
Rodríguez. «Problemas fitosanita-

Toledo, ayer
10 de diciembre de 1787: Un via

je de Talavera a Santa Olalla
William Beckford fue un in

glés que se avecindó en Portu
gal y quiso conocer España. Así 
nos relata su viaje desde Tala- 
vera a Santa Olalla:

«Este lunes, 10 de diciembre, 
salí a las seis de la mañana de 
Talavera, dejando atrás la boni-' 
ta iglesia de Nuestra Señora del 
Prado, con su cúpula octogonal; 
está rodeada por un tupido bos
que de olmos.

Comimos a las dos en una 
aldea que se llama El Bravo, y 
llegamos con el tiempo y con la 
paciencia a las seis de la tarde a 

----------------------------- El tiempo-

DATOS METEOROLOGICOS DE AYER EN TOLEDO 
FACILITADOS POR EL OBSERVATORIO

T c-mperaturas: Máxima. 13.2 grados, a las 15 hor.i»; mínima, s.s grado», a las 
a las 13 horas. 11.7 grados. Humedad relativa riel aire: 8s por ¡00. Pre-ión 

atrnostérica: 723.C, milímetros. El día transcurrió ton cielo cubierto v vientos 
moderados de componente Oeste.

Datos astronómicos para hoy: El Sol sale a las 8.27 hora»; »e pone a las 17 ñ(i 
Duración del crepúsculo, 30 minutos. La Luna sale a la» 3 23 »e pone a las l á 
rase lunar: cuarto menguante. 1

ríos en el cultivo de la patata», por 
José Angel Ruiz Gauna.

EXPOSICIONES
• Galería Selección. (Calle Puerta 
Llana, 14.)— Oleos de Fany. Labo
rables, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas.
Festivos, de 12 a 14 horas.
• Galería Tolmo. (Santa
14.)— Oleos de Jale y 
(1960-1982). Laborables, de

Isabel, 
Toledo 
12 a 14

y de 18 a 21 horas. Festivos, de 12 a 
14 horas. Lunes, cerrado.
• Parador Nacional Conde de Or- 
gaz.— Oleos de Delgado Espinosa. 
Visitas, de 17 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.)— Oleos 
de Pilar Osset. Laborables, de 18 a 
21 horas.
• Seseña. Bajos del Ayuntamiento.— 
Exposición de cerámica artística ta
laverana, patrocinada por el propio 
Ayuntamiento.

Santa Olalla, donde mi guía me 
había buscado alojamiento en 
la casa de un coronel retirado.

La vieja señora de la casa, 
seguida de una hueste de don
cellas, me honró con su compa
ñía hasta la hora de la cena.
, El coronel estaba enfermo y 
no se dejó ver, pero me habían 
preparado un delicioso entrete
nimiento, pues entraron en la 
antecámara chicas jóvenes, con 
rizos de azabache, trenzados 
con mucha elegancia. Bailaron 
un fandango que nunca olvida
ré. Me hubiera quedado mu
chos días en Santa Olalla.»

Clemente PALENCIA

Horarios  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30,

20.15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9. 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10. 11,30, 18, 19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9.30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12. 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10.30, 12,30,

14, 17, 19,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 1401 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07, 
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 ti.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 31 15.
Butano: 22 11 2) y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 11 01.
Taxis (cnesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.

„ Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 
á 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

Cartelera_____
Cine María Cristina. (Marqué*  de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212412.)— 
.A las 6.30. 8.30 y 10.30: «Cromwell el 
rey de los bárbaros». Mayores 18 
años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)— A las 6. 8 y 
10,15: «Colegas», de Eloy de la Igle
sia. Mayores 18 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.). - Descanso.

Cine Alcántara. (Cabrahigos. 18. 
Teléfono 220817.) -- A las 6 y 8: 
-Teodoro, métele mano al tesoro». 
Mayores 18 años.

Farmacias
Toledo

Ernesto José Pérez de Gracia.— 
Calle de la Plata. 23 (hasta las diez).

José Pascual Díaz Santafé.— Av- 
da. Barber, 26 (toda la noche).
Talavera

Dionisio Fernández Lahera.— 
Avda. del Príncipe, 23 (hasta las 
diez).

María del Carmen Jiménez 
Bosch.— Santa Teresa, 78 (toda la 
noche).

__Cupón pro ciegos
Número premiado ayer:

658

Oxigeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 8005 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 1,3 88.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

------- Radio 80 ------
Programación local

6,00: Pura empezar.
7.00: Despertador.

12.30: El bargueño.
13,30: Especial noticias-deporti

vo.
15.00: Patio musical. Tertulia.de 

sobremesa.
21.00: Todo es radio. ¿

---------Horario'- ------- - 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

Dp 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.—
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31,1." (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

Tertulia.de
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LOS VIERNES, ATLETISMO

Él II Cross de Fuensalida, 
a punto

El próximo día 12 de diciem
bre de 1982, a las diez y media de 
la mañana, en el circuito de Los 
Cerrones, de Fuensalida, con una 
participación de más de cuatro
cientos atletas provinciales en las 
categorías alevines, infantiles, ca
detes, juveniles, júnior, sénior y 
veteranos masculinos y femeni
nos, se celebrará el segundo cross 
fuensalidano.

Se celebrará este cross a nivel 
federativo provincial en Fuensa
lida, organizado por el Club Atle
tismo Toledo y la Asociación 
Cultural Condes de Fuensalida.

Asistirán, entre otros, el cam
peón de España juvenil del año 
pasado. Están invitados, y cree
mos nos honrarán con su partici
pación, entre otros atletas, Fer
nando Fernández Gaitán, Ricar
do Ortega y Lobato, por citar al
gunos.

Por lo que respecta a equipos 
invitados, vendrán C. A. T. Joma 
Evangelista de Sonseca, A. D. 
Torrijeña, C. A. M. Nieto de 
Quintanar, C. A. Cárcavas. C. D. 
Asland, Almazara de Mora, A. D. 
Burujón y los colegios Tomás Ro- 
mojaro y San José de Fuensalida. 
Como anteriormente decimos, 
una participación de más de cua
trocientos atletas, que intentarán 
que el público se divierta.

Entrevistamos al organizador 
y coordinador local, Gabriel Her
nández Zapardiel, trabajador in
cansable por propagar el atleti- 
mos en Fuensalida.

—¿Cómo surgió la idea de ce
lebrar estos cross en Fuensalida?

—Más que nada, por fomentar 
y promocionar el atletimos local.

—¿Encuentras colaboración y 
ayuda en las organizaciones de 
carreras?

Destacada actuación toledana 
en el XI Cross de Cantimpalo

Sánchez Carbonell se impuso en juniors
Como viene siendo tradicional en los últimos años, varios atletas 

toledanos se desplazaron a la localidad segoviana de Cantimpalo, donde 
se celebraba el XI Cross de la localidad, que, aunque este año no estaba 
incluido en el calendario nacional, dada la participación habida, ha 
seguido manteniendo esta característica, ya que compitieron atletas no 
sólo segovianos, sino toledanos, salmantinos, vallisoletanos y madrile
ños.

La actuación toledana puede 
considerarse bastante buena, dado 
que se consiguió un triunfo indivi
dual, el júnior Manuel Sánchez 
Carbonell, y varios puestos de ho
nor.

Los puestos alcanzados por los 
toledanos fueron los siguientes: 
CATEGORIA MASCULINA

Alevines: 3, Julio Rey. Infantiles: 
4, Francisco J. Gómez (CAT). Ca
detes: 2, Javier Núñez (Almazara- 
Interna tional); 10, Carlos Martín 
(Almazara); 13, Juan C. Cano (Al
mazara). Juveniles: 3, Francisco J. 
de la Cruz (CAT). Juniors: 1, Sán
chez Carbonell (CAT); 4, Raúl Al- 
varez (CAT); 7, Tomás Sánchez 
(CAT); 9, Juan C. Arcos (CAT). 
Seniors: 17, Félix Jiménez (Alma- 
zara-International).

Fútbol. Tercera Regional
Ordinaria. Gru XI
Gamonal C. F„ 5; C. D. Cebolla, 0

Campo municipal de Gamonal, con terreno de juego convertido en un 
barrizal a causa ae las lluvias; poco público asistió al encuentro.

Gamonal: Colilla, Carrasco, Abad, Andrés, Kiki, Chuchi, Paco, Corro- 
chaño, Chiquero, Tomás y Jesús. Santos sustituyó a Chuchi.

Cebolla: Vicente, Rafa, Antonio, Félix, Matías, Carlos, Montero, Rubio, 
•losé, Celestino y Villalba. Bodas sustituyó a Montero.

Goles: Chiquero (2), Jesús, Tomás y Chuchi.
Arbitro: señor Curán Arrogante, mal, se equivocó en los fueras de juego 

y en los de banda, pitó faltas inexistentes, aunque no influyó en el 
marcador.
, Comentario: Este partido había sido aplazado por no presentarse el 
arbitro y se jugó el miércoles pasado, como los demás partidos que no se 
habían jugado en su día por diversas circunstancias.

Del encuentro, decir que el Gamonal no tuvo ninguna dificultad para 
vencer al Cebolla, un equipo joven e inexperto, que no impidieron o no 
Pudieron que el equipo local perforase sus redes por cinco ocasiones, que 
Podía haberse multiplicado por dos, con un poco más de acierto de los 
delanteros locales. A destacar el fútbol serio que lleva haciendo el Gamo- 
Pal en loe últimos partidos y que mucho tiene que ver el «míster» Sánchez 
coa loe acertados cambios.que ha realizado.

Carlos GOMEZ

— Más bien facilidades y ayu
das, aunque hay que moverse 
mucho para encontrar colabora
dores como, por ejemplo, el 
Ayuntamiento de Fuensalida, 
que hasta ahora ha sido el patro
cinador de todas las pruebas que 
se han celebrado en Fuensalida, y 
este año la Asociación Cultural y 
los colegios locales.

— ¿Cómo ves el resultado de 
esta prueba en los distintos nive
les?

—Creo que será todo un éxito 
en participación, sobre todo des
de las categorías de alevines has
ta cadetes, ya que serán muchos 
los participantes, y en lo deporti
vo creo que hay mucha expecta
ción y un gran ambiente.

—En carreras anteriores cele
bradas, ¿qué frutos han dado en 
Fuensalida?

— Prácticamente nada, pues 
los chicos que yo entreno son de 
antes de celebrarse carrera algu
na en Fuensalida.

— ¿De los atletas que tú entre
nas ves alguna promesa destaca
da para el futuro?

—A nivel provincial, sí, porque 
algunos de ellos dominan su cate
goría, como, por ejemplo, Carlos 
Muñoz, María Jesús Rubio y Je
sús Gómez Rey.

Espero que cada día vaya ha
biendo en Fuensalida más parti
cipantes en el deporte de atletis
mo, que sigamos encontrando las 
facilidades y ayudas del Ayunta
miento y demas entidades socia
les y que estas pruebas de campo 
a través sirvan como promoción 
para todos aquellos que no cono
cen este deporte.

Mariano RODRIGUEZ

CATEGORIA FEMENINA
Infantiles: 7, Teresa de Paz 

(CAT). Juniors-Seniors: 13, Pilar 
Rodríguez (Almazara-Internatio- 
nal).

Sobresale el triunfo de Sánchez 
Carbonell, desplazado junto con el 
equipo júnior del CAT, aunque fal
taba algún elemento, para buscar 
contactar con nuevos contrarios 
cara al campeonato de España. Pe
ro los triunfos podían haber sido 
alguno más, sobre todo en la cate
goría cadetes masculina, donde el 
moracho Javier Núñez tuvo la des
gracia de equivocar el trayecto, lo 
que le requirió hacer un esfuerzo 
supletorio que luego pagaría caro.

Pero no hay duda de que el atle
tismo toledano estuvo brillante
mente representado en la provin
cia del Acueducto.

Trescientos 
participantes 
en el I Cross 
Sociedad Cervantina
En sénior venció Sánchez 

Lobato
En una mañana con niebla y llo

vizna se ha celebrado en la locali
dad de Esquivias el 1 Trofeo Socie
dad Cervantina. La prueba, que se 
desarrolló en el circuito de Santa 
Bárbara, que presentaba un aspec
to excelente, aunque estaba algo 
blando por las lluvias caídas re
cientemente, resuitaba algo duro 
en algunos tramos de su recorrido. 
Participaron cerca de 300 deportis
tas, que pertenecían al Club Cárca
vas, que desarrolla sus actividades 
en esta zona toledana, así como a 
varios colegios de la zona y varios 
integrantes del club Uralita de la 
localidad de Getafe. Los resultados 
fueron los siguientes:

MASCULINOS
Alevines: 1, Jesús Martín (Moce- 

jón); 2, Andrés CarmeloJMocejón); 
3, Juan C. Benito (Cárcavas).

Infantiles: 1, Juan B. Martín 
(CAT); 2, Alfonso Martín (CAT); 
3, Albino Calvo (Cárcavas).

Cadetes: 1, Santos Villota 
(CAT); 2, Juan M. Bargueño 
(CAT); 3, Juan M. Reyes (Joma).

Juveniles: 1, Benito Romero 
(Cárcavas); 2, Juan P. Villa (Cár
cavas); 3, Juan C. Gutiérrez (Cár
cavas).

Júnior: 1, Juan C. Pousa (Cárca
vas); 2, Samuel López (Cárcavas); 
3, Carlos Fernández (Cárcavas).

Sénior: 1, Sánchez Lobato 
(CAT); 2, Pinel (CAT); 3, García 
(Cárcavas).

Veteranos: 1, Pablo Bargueño 
(CAT); 2, Avelino Fernandez 
(CAM-Quintanar); 3, José García 
(Toledo).

FEMENINOS
Alevines: 1, Trinidad del Valle 

(Bargas); 2, María Mar Pousa 
(Cárcavas); 3, Ana María Pérez 
(Mocejon).

Infantiles: 1, Carmen Torres 
(Uralita); 2, Guadalupe Díaz (Ura
lita); 3, María Carmen Pousa (Cár
cavas).

Cadetes: 1, Sagrario López 
(CAT); 2, Soledad Benito (Cárca
vas); 3, Pilar Sánchez (Cárcavas).

Juveniles: 1, Trinidad González 
(Bargas); 2, Verónica López (Cár
cavas).

Junior-Senior: 1, Capdevila (Cár
cavas).

Mutua General 

MUTUA PATRONAL 
DE ACCIDENTES 

DE TRABAJO n.° 10
Se complace en comunicar a sus empresas asociadas, asegurados, 

amigos y público en general el traslado de las oficinas al nuevo 
centro asistencial, en su delegación provincial en Toledo, a:

C/ Duque de Lerma, 5, planta baja 
Tlfnos: 21 14 08 y 21 14 12

En cuyos locales quedamos al servicio de Toledo y a disposición 
de cuantos nos honren con su confianza.

No se consumó su fíchaje por d club Akabazo

Dolores Esquinas 
vuelve al CAM

L.i <-.-peronza en el CAMNieto, efectivamente, ha recibido un nue
vo impulso. YA de Toledo ha [Jodido saber de fuentes dignas de 
crédito que la atleta toledana Dolores Esquinas no ha consumado su 
lichaje por el club ciudadrealense Alcabazo, de Pedro Muñoz. Parece 
ser. incluso, que el padre de la atleta toloseña ha hablado con los 
directivos del CAM Nieto y les ha asegurado su continuidad en el 
club.

C.M.F.

El Club Atletismo Manchego, 
entre la desilusión y la esperanza

Como el aficionado al atletismo recordará, el Club Atletismo Man- 
chego-Nieto surgió brillantemente va a -hacer ahora un año. El CAM
Nieto se nutría de atletas de varios pueblos de la zona de Quintanar de 
la Orden, como el propio Quintanar, Corral de Almaguer, Miguel Este
ban, Quero, El Toboso, Villanueva de Alcardete y Villafranea de los 
Caballeros. Se ponía en marcha con el noble fin de aglutinar la afición 
al atletismo que la comarca siempre tuvo y donde no hace muchas 
temporadas eran pioneros.

Se encontró lo que en los tiem
pos actuales es casi lo más difícil: 
un patrocinador. Ello sucedía en la 
firma de chocolates Nieto. Pues 
bien, el CAM echa a andar y se 
prodiga por los pueblos de nuestra 
geografía provincial en sus cross y 
en algunas ocasiones en pista. Has
ta aquí, todo normal. En la direc
ción y en la parte técnica había 
personas vinculadas desde siempre 
al atletismo y, por tanto, algo cono
cedoras del tema. Es precisamente 
en los comienzos de la actual tem
porada cuando surgen los proble
mas.

Por un lado, la toboseña Dolores 
Esquinas, la mejor fondista de su 
categoría, sin duda, parecía irse a 
un club de Ciudad Real. Y todo 
por dos mil pesetas; lo que cuesta 
un chándal. Arrastra tras ella a 
otras paisanas, y su entrenador 
— no con falta de razón— se enfa
da y arroja la toalla de la no parti
cipación e indiferencia. Por otro la
do, Villanueva de Alcardete, inte
grante del club en sus comienzos, 
dice ahora que se separa y que co
rre como Club Alcardete. Nueva 
espantó, y, por si esto fuera poco, 
en Corral de Almaguer, los inte
grantes del colegio La Salle —tam
bién miembros del CAM— no par
ticipan y no hay continuidad en la 
labor del hermano Sixto, que deja 
el colegio. Ello supone la pérdida 
de Gregoria Solano, una de las dos 

mejores infantiles de la provincia, 
y de Carmen Duro, excelente atle
ta.

Con lo expuesto hasta ahora 
queremos decir, entre otras cosas, 
que el CAM podía, además de te
ner buenas individualidades, tener 
buen equipo en varias categorías, 
entre ellas en chicas infantiles y 
cadetes. Imagínese el lector que 
ante todas estas circunstancias de
sagradables, en un deporte donde 
quizá lo más valioso es el sacrificio, 
el pundonor y el sabor de la victo
ria como compensación de las ho
ras dedicadas, la moral del club y 
de sus disminuidos, numéricamen
te integrantes, está por los suelos y 
es como volver a empezar. Sólo que 
con la sensación de volver por un 
camino anteriormente iniciado. 
Todo esto, de cara a la cita del día 
19 de diciembre, fecha de celebra
ción del Cross Castallano-Manche- 
go y del provincial de clubes a la 
vez, será decisivo de cara a la cam
paña a realizar y del futuro del 
club.

Es de esperar que estos trastor
nos e inconvenientes no aminoren 
la entrega y el espíritu de sacrificio 
de los que han quedado, ya que en 
más de una ocasión han demostra
do su gran amor por el atletismo. 
La afición, la zona y el propio atle
tismo quizá los necesite.

Carlos MARTIN-FUERTES
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FUTBOL SALA TALAVERA

___INFANTILES------------------------------------------------

La Peña Athletic doblegó 
al Monturas después 
de ir perdiendo 3-0

—ALEVINES--------------------------------------------------

Talavera sigue en cabeza, 
pese a empatar 
con el Bar Levante (1-1)

La Peña Athletic de Bilbao, en 
un alarde de juego y capacidad 
de reacción, doblegó el pasado 
domingo al Monturas Lucas en el 
partido estelar de la jornada, des
pués de que los del Monturas se 
adelantaran en el marcador, mer
ced a tres contraataques que Te
jedor por dos veces y Rodríguez 
hicieron que acabaran en sendos 
goles. Un magistral jugador, Vi
dal, en tarde inspirada, fue quien 
dio la vuelta al marcador, reali
zando un prodigioso juego en el 
segundo tiempo y dando un giro 
de ciento ochenta grados al resul
tado. Apoyados en el fenomenal 
Vidal, hasta el momento el mejor 
jugador del campeonato de fút
bol sala infantil, los rojiblancos 
que fueron para arriba y ganaron 
un partido que en el primer tiem
po tenían absolutamente perdi
do. A pesar del 0-3 con que con
taron los del Lucas, que no mo
vieron el banquillo como debían, 
los de la Peña nunca perdieron la 
fe y siempre dando la cara al fi
nal lograron el triunfo. Fue el 
mejor y más disputado partido 
de la jornada. Vidal fue autor de 
cuatro de los cinco tantos de la 
Peña, mientras que Francia hizo 
el otro.

RAPID-TEO, 6; PEÑA ZA
RRA, 3.— Escobar (2), López, 
Cerro, Baños y Valero marcaron 
por los de Pipo; Roberto, Resino 
y Reina, por los de Diego Mateo. 
El Rapid sigue en su línea, aun
que encajó más goles de los que 
imaginaba.

LA PALOMA, 1; LA SALLE, 
5.— Otero, el de los palomos; Or
tega, Muñoz, Gómez, Fernández 
y Martín, los de los académicos, 
que no dieron opción a sus rivales 
y les infligieron un severo correc
tivo.

CH. JOVIAN, 1; PEÑA AT.

—Baloncesto, Primera Preferente----------------------

Los toledanos no lograron 
nada positivo
En el pabellón, el Velázquez, como siempre (52-81)

ULTIMOS RESULTADOS 
(8-12-82)

Ciencias, 66; Pitman Polígono, 
53.

S. Velázquez, 52; La Salle, 81.
Calasancio, 98; B. Talavera, 46.

S. VELAZQUEZ, 52 
LA SALLE, 81 (25-38)

Nueva derrota del Seguros Ve- 
lázquez, esta vez ante un La Salle 
diezmado, que basaba su juego en 
la rapidez de sus contraataques y 
en sus torres, Sánchez 11 y Pérez. 
Al principio, con una zona bastan
te efectiva, los toledanos lograban 
contener la efectividad de los ma
drileños, ya que aunque los rebotes 
no eran suyos en su mayoría, sobre 
todo en ataque, obligaban a lanzar 
a media distancia, en la que no 
eran muy efectivos sus contrarios 
(si exceptuamos a Blanch), mien
tras que ellos se basaban en la ra
pidez y habilidad de Ballesteros y 
en la labor de Barroso, el más des
tacado toledano. Pero conforme el 
encuentro fue avanzando los ma
drileños fueron aprovechando me
jor sus bazas, y empleando una 
rapidez endiablada, preferente
mente en los contrataques, se van 
distanciando de los toledanos, en 
los que las bajas de los hermanos 
Escalona, los más efectivos ante la 
canasta rival, y la merma de facul
tades de Carrero, se dejaban notar 
mucho. Al finalizar el primer pe
ríodo las diferencias eran ya im
portantes, y se fueron incremen
tando, sobre todo al principio de la 
segunda fase, en la que los toleda
nos cogieron un bache importante, 
conforme fueron pasando los 
minutos. Sólo en los minutos fina
les reaccionan los toledanos y lo
gran reducir algo las distancias. En

MADRID, 5.— Aparicio, por los 
churreros; Sánchez (2), Paz, Ma
gán e Higueras, por los colchone
ros. Los de Helados Ondina ven
cieron sin dificultades a los del 
Jovián.

AV. EL FARO, 1; H. CASTY, 
9.— Sánchez, por los «vecinos»; 
César (3), Arévalo (2), Ortiz, Gar
cía, Roberto y Feliz, por los hela
deros. Los de Casty siguen en el 
grupo de cabeza, mientras que 
los del Faro alumbran en el casi 
farolillo rojo.

ACADEMIA EXA, 1; BAR CA
NARIO, 2.— Adeva, por la EXA; 
Abad y Martín, por el Canario. 
Los del Canario sólo han perdido 
un encuentro y los académicos, 
aunque se lo pusieron difícil, no 
les pudieron ni siquiera empatar.

MEJORADA, 1; TALAVERA, 
2.— García, por los mejoreflos, y 
Javi (2), por los talaveranos. El 
Mejorada volvió a demostrar su 
calidad de incómodo ante un Ta
lavera que tuvo en Javi a su juga
dor más inspirado.

CLASIFICACION
J. G. P. E. Pts.

PEÑA ATH.
BILBAO ..........  6 6 0 0 12
Talavera .......... 6 6 0 0 12
Rapid Teo. . ..... 5 5 0 0 10
La Salle ........... J3 3 2 1 8
Casty ................  6 4 0 2 8
Canario ............  6 3 2 1 8
Monturas Lu- 
c a s .5 3 0 2 6
Mejorada ......... 6 3 0 3 6
At. Madrid ...... 5 2 12 5
Ch. Jovián A .... 6 114 3
Ch. Jovián B ... 5 10 4 2
Academia EXA. 5 1 0 4 2
La Paloma ....... 5 0 14 1
El Faro ............ 6 0 15 1
Peña Zarra ...... 6 0 0 6 0 

resumen, que los toledanos siguen 
sin entonarse, ante la dificultad 
que supone el no estar juntos para 
poder realizar normalmente los en
trenamientos, faltando conjunción 
e ideas, sosteniéndose sólo a base 
de acciones individuales. Los ma
drileños, con rapidez y dos hom
bres muj? altos, las auténticas difi
cultades, como a los escasos espec
tadores que tuvieron la osadía de 
desplazarse al pabellón a presen
ciar el encuentro, las pasaron para 
intentar penetrar en el recinto de
portivo (lamentables sus accesos y 
así llevamos bastantes días), pero 
en la cancha impusieron su ley.
CIENCIAS, 66
PITMAN POLIGONO, 53

Ciencias: Bermejo (10), García, 
Benito (16), Gamarra (12), Sán
chez (4), Alfaro, Hernández (4) y 
Prada (16).

Pitman Polígono: Suárez (4), Ja
vier, Valero, Villoría (16), Pradillo 
(4), Serrano (13), Mayoral (8), Ra
badán y Medina (8).

Arbitros: Señores Tarancón y 
Garmendía, del Comité Madrileño. 
Bien.

Muy igualado y disputado el en
cuentro que ha jugado el Polígono 
en la cancha madrileña del Cien
cias. Los toledanos, pese a que el 
potencial del rival lo hacía posible, 
no lograron sacar nada positivo pe
se a que se emplearon con fuerza y 
ganas, pero los contraataques con
trarios les desarbolaron por com
pleto. Mientras que los toledanos 
no cojan rebotes, y hoy los han per
dido casi todos, no podrán lograr 
ser efectivos ni cortar la efectivi
dad del rival.

En resumen, pese a luchar, nada 
positivo para el Polígono.

Bar Levante y Talavera C. F. 
protagonizaron el partido más 
entretenido y emocionante de la 
jornada del campeonato de fút
bol sala alevín disputada el pasa
do domingo en el polideportivo 
de La Alameda. Al término del 
encuentro el marcador señalaba 
un justo empate a un tanto, si 
bien fue el Talavera-quien achu
cho más en el primer tiempo, me
reciendo algún que otro tanto, 
para después, en el segundo pe
ríodo, ceder el dominio al Bar Le
vante, que también disfrutó de 
algunas ocasiones de marcar. El 
resultado ha de ser considerado 
justo, aunque bien es cierto que 
precisamente Justo, el míster del 
Talavera, no anduvo muy fino en 
los cambios que realizó. César y 
Julio fueron quienes materializa
ron los tantos del partido. Con 
este resultado, el Talavera pierde 
el primer punto en el campeona
to, pero no la cabeza de la clasifi
cación, ya que sus inmediatos se
guidores también pincharon.

LA SALLE A, 14; M. TRANS
PORTISTA, 0.— Javier (3), José 
Luis (4), Joaquín (3), Quintas 
(2), José y Fulgencio fueron los 
goleadores. Partido sin ninguna 
complicación para los salesianos, 
ante uqos contrarios que pecan 
de «infantilismo» siendo alevines.

CH. JOVIAN, 4; LA CARROZA, 
1.— Javier (2). Cedenilla (2), por 
los de Jovián; Jiménez, por La 
('arroza. Los churreros ya son se
gundos en la clasificación, posi
ción que les pusieron en carroza 
de plata los jugadores de la ídem.

BORJA, 1; CASTY, 1.— Fer
nández, por el Borja: Fernández, 
por el Casty. Los heladeros em
pataron a falta de cuatro minutos

—Liga provincial de Juveniles. Subgrupo A____

Sólo el Santa Bárbara invicto
Derrotó al Torrijos y pasa a ser líder

Aunque falta algún hombre básico, como Tocano, este es el grueso 
del equipo líder, el Santa Bárbara. (Foto Calero.)

RESULTADOS
S. Bárbara, 2; Torrijos Ind., 0.
San Prudencio, 0; Peña Ath., 2.
Santa María, 1; Talavera, 3.
Puebla, 0; Toledo, 2.
Portillo, 1; Sonseca, 0.

CLASIFICACION
J. G. E. P. Pts.

Santa Bárbara....
Torrijos Ind........
Toledo.................
Peña Ath............
San Prudencio....
Sonseca........ ;......
Santa María.......
Talavera..............
Puebla.................
Portillo................
Fuensalida..........

9 8 1 0 17
9 7 1 1 15

10 6 2 2 14
9 3 4 2 10
9 3 3 3 9
9 3 3 3 9
9 3 2 4 8
9 3 2 4 8
9 2 2 5 6
9 12 6 4
9 0 0 9 0

SANTA BARBARA, 2;
TORROOS INDUSTRIAL, 0

Santa Bárbara: Yuste, Paco 

para el final, después precisa
mente de que su portero salvara 
el 2-0 en una jugada precedente. 
El empaté fue justo.

P. ATH. BILBAO, 2; LA PALO 
MA, 1.— Sorpresiva derrota del 
Armería La Paloma, que de ha
ber ganado hubiera pasado a ser 
primero. Los de Zarra les toma
ron la medida y cazaron a los 
palomos.

BAR CANARIO, 7; LA SALLE 
B, L— Linares (2), Martín (2) y 
Merino (3), por los canarios; On- 
toria, por los salesianos. Siguen 
sin ganar un solo partido los «B» 
de los salesianos y el Canario su
mó dos puntos que ya le colocan 
con siete.

PEÑA AT. MADRID, 3, ACA
DEMIA EXA, 3.— Falencia (2) y 
Arriero, por la Peña; Sevilla (2) y 
Castilla, por Exa. Sevilla y Casti
lla, junto con Falencia y Arriero, 
hicieron lo mejor y más bonito 
del partido: los goles. No hubo 
buen juego, pero el resultado fue 
justo.

CLASIFICACION
J G E P Ptos

Talavera ...........  6 5 10 11
Ch. Jovián ......... 6 5 0 1 10
La Paloma ........ 6 5 0 1 10
Borja ................. 6 4 11 9
Peña Bilbao ...... 6 4 0 2 8
Salle A .............. 6 3 12 7
Levante ............. 6 3 12 7
Bar Canario ...... 6 3 12 7
Casty ................. 6 1 3 2 5
La Carroza ....... 6 2 1 3 5
Arad. EXA ....... 6 114 3
At. Madrid ........ 6 0 2 4 2
Salle B ............... 6 0 0 6 0
Transportistas ... 6 0 0 6 0

(Mariano), Resuela, Molina, Luis, 
Gustavo, Mario, Hipólito (Enri
que), Cepeda, Tocano y Robles.

El líder dejó de serlo en Toledo. 
Dominó más el Santa Bárbara y 
mereció la victoria, aunque al final 
el Torrijos apretó más, falló un pe
nalty y tuvo unos minutos de pre
sión. Pero eso sólo sucedió al final, 
ya que durante todo el encuentro 
el Santa pudo con el equipo indus
trialista. Los goles del partido fue
ron conseguidos por Luis, en el mi
nuto 50, y por Resuela, en el 60.

Tras el resultado, a una jornada 
del fin de la primera vuelta, en las 
dependencias del club toledano se 
respira aire de campeón. La moral, 
en todo lo alto, ante el fácil partido 
que tienen los de la Fábrica de Ar
mas en Fuensalida.

A. NAVARRO

Veinticuatro horas 
de fútbol-sala

Discolandia, 
vencedor, irá al 
maratón madrileño

Discolandia se ha alzado con el 
triunfo en el pequeño maratón de 
fútbol-sala de Toledo, fase clasifi- 
catoria para el madrileño de Ar. 
quitectura, que se celebrará loe 
días 17, 18 y 19 en la capital de 
España. Acompañará al otro equi
po toledano que va a participar en 
el prestigioso encuentro futbolísti
co el Toledeport.

Comenzó venciendo al Super
mercado Brasil por el claro tanteo 
de 7-0. La semifinal fue más difi
cultosa para los musicales, pero 
terminaron venciendo por la míni
ma a Supercas.

Otro equipo que mostró grandes 
posibilidades para alzarse con la 
plaza en Madrid fue el Parrales, 
que hizo gala de un gran conjunto. 
Y si no se alzó con la victoria y con 
el puesto para el maratón fue pre
cisamente por tener un equipo de
masiado bueno: las bases sólo per
mitían un jugador federado por 
conjunto y el Parrales alineó a dos. 
Fue descalificado.

La final fue muy disputada. Dis
colandia pudo vencer al Mora por 
el apretado tanteo de 4-3.

Balonmano. Liga 
-Provincial Femenina—
Joma-A. Alcázar, un 
paseo para las de 
Santa Bárbara (16-27)

Joma Evangelista, 16; Angel del 
Alcázar-Iberoamericana, 27

JOMA EVANGELISTA: Ana, 
Socorro (4), Silvia, Margarita,. 
Montse, Raquel (11), Paloma, Re
medios (1), Esther, Soledad y Ge
ma.

Angel del Alcázar: M.‘ Luisa, 
Azucena, Elisa, Corinnde (4), M.*  
Mar (11), Rosario, Inmaculada, 
M." Angeles, Isabel (2), Rosa (5), 
Raquel (3), Yolanda (2).

Arbitro: Señor Paredes, bien en 
líneas generales.

Con este resultado, el Campeo
nato de Liga Provincial Juvenil lle
va el mismo camino que el del pa
sado año, ser un paseo para el An
gel del Alcázar Iberoamericana. 
Durante el primer período se en
contró en frente a un equipo sin 
ilusión y sin garra que fue un ju
guete en sus manos, basando su 
juego en la rapidez de Rosa y Có- 
rinnde y en el tiro de M." del Mar, 
ayudadas por su veteranía y saber 
hacer en este tipo de lances.

La segunda parte fue completa-' 
mente opuesta ,con un Joma más 
enérgico que buscó con más fuerza 
y cerró mas los huecos en su defen
sa logrando presentar cara a las 
adversarias, pero sin poder hacerse 
en el marcador.

Baloncesto. Liga 
—provincial sénior—. -

El Navarro aplastó 
al C. D. Sonseca 
(122-46)
Los contraataques fue

ron decisivos
C. B. Navarro, 122: Muelas (6), 

Rodríguez (9), Martín, Cordero 
(10), Fernández (13), Mapro (16), 
Baño (22), Sierra (15), Alóndiga 
(4) y Mora (27).

C. D. Sonseca, 46: Tavira, Her
nández (23), Gómez (2), Camuñas 
(4), Marín (8), M. Angel (6), Ba
llesteros y Pedro (3).

Arbitros: Señores Garrido y Da- 
vos. Bien. Encuentro atrasado de 
la primera jornada y que ha de
mostrado la superioridad de los to
ledanos sobre los sonsecanos; la 
marcha del marcador lo dice todo. 
Los del Navarro, con una defensa 
individual que en vez de cargarle 
de personales lo hizo, paradójica
mente, con el contrario, ya que les 
robaban multitud de balones que 
querían recuperar haciendo falta, 
se fue imponiendo con claridad, 
con unos rápidos contraataques 
que no dejaron opción a los sonse
canos.

Sólo las acciones individuales de 
Hernández o el juvenil M. Angel 
contrarrestaron algo la máquina ri-. 
val, pero sin constituir nunca una 
preocupación.
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T7ene que decidir la corporación municipal

Urbanismo devuelve al Ayuntamiento 
el expediente del centro cívico de Palomarejos
Según parece, la corporación está de acuerdo con la obra, aunque no con la altura

La comisión provincial de Ur
banismo, en su última reunión 
presidida por el consejero cen
trista del MOPU, Agustín de 
Grandes, acordó devolver al 
Ayuntamiento de Toledo dos ex
pedientes polémicos, calificados 
por los que conocen el asunto 
como "patatas calientes que 
queman». Se trata de sendas so
licitudes para construir vivien
das en el polígono industrial y 
un centro cívico —denomina
ción eufemística— en la zona de 
Palomarejos, justo detrás de la 
residencia sanitaria. La comi
sión provincial entendió que no 
había silencio administrativo y, 
por tanto, tocaba decidir al 
Ayuntamiento. Pero conviene 
observar que. según la informa
ción remitida por la corporación 
municipal al ponente de la co
misión provincial de Urbanis
mo, se admite de hecho la cons
trucción del centro cívico del 
Palomarejos, cuando la asocia
ción de vecinos desea una zona 
verde en el lugar.

Sobre las once de la mañana de 
ayer comenzó) la reunión de Urba
nismo, órgano provincial que ha 
estado inactivo varios meses ante 
un desfase de competencias en el 
traspaso de la .Administración cen
tral (Gobierno Civil) a la autonó
mica, Junta Autonómica y concre
tamente Consejería de Obras Pú
blicas y Urbanismo. El orden del 
día de la reunión constaba de 12 
puntos, la mayor parte de los cua
les fueron vistos con rapidez. Así 
cabe citar la no aprobación de las 
normas subsidiarias de Quintanar 
de la Orden, la aprobación de las 
normas de Pueblanueva, Villamiel 
y Nambroca. la aprobación del 
plan parcial Cercado Largo de Ar- 
gés, la resolución favorable del re
curso de alzada interpuesto contra 
las norntas subsidiarias de Maque- 
da, el visto bueno al plan parcial de 
ordenación en Orgaz y la negativa 
al plan parcial El Alamillo. en On- 
tígola.

La reunión tomé) cuerpo al llegar 
a los puntos nueve y diez, con dos 
temas que afectan a la ciudad de 
Toledo. En ambos casos la comi

sión provincial decreté) que no ha
bía silencio administrativo del 
Ayuntamiento, facultad ésta del 
organismo municipal para prepro
nunciarse sobre determinados 
asuntos —generalmente difíciles, 
por estar muy politizados o mover-

En esta explanada, situada detrás de la residencia sanitaria, 
pretende construir el centro cívico de Palomarejos

se mucho dinero.. . v así escurrir
más o menos el bulto. Se conside
ró. como decimos, (pie no ha habi
do silencio administrativo del 
Ayuntamiento ante el recurso pre
sentado por un representante de la 
inmobiliaria Yistaherrnosa. que 
pretende construir -12 viviendas.

básico no cumple la ordenanza en 
cuanto;) abura y volumen, al pare
cer. por recogerse una planta más 
de lo permitido en esta zona de 
Toledo. Para un entendido en el 
mundo admiras!ral ivo-urbanístico, 
esto quiere decir (pie el remitente 

el Avuntamiento — no se mués-

B 18 y no en San Pedro Mártir, donde hace mucho frío

La asamblea regional se reunirá 
en el centro universitario
La propuesta de Fuentes como presidente de la 

Junta será ratificada mañana en Quintanar
La asamblea de parlamentarios de Castilla-La Mancha, que elegirá 

al nuevo presidente de la Junta autonómica en la persona de Jesús 
Fuentes, se reunirá en el Centro Universitario de Toledo el próximo 18 
de diciembre, y no en San Pedro Mártir, como ocurriera en septiembre 
pasado. Mañana, en Quintanar de la Orden, el comité regional del 
PSOE ratificará a los candidatos socialistas a la presidencia de la 
Junta y la Asamblea de Parlamentarios.

Al parecer, la climatología ha si
do decisiva a la hora de decidirse 
por el Centro Universitario de To
ledo en vez de San Pedro Mártir.

que este histórico edificio es lo su- 
| tic ientemente frío para tener que 
I (alentarlo durante una semana. •■'>•
i encima cada uno de los II parla- 
| mentarlos debería llevarse una es

tufa para no quedarse helado», co-

gono Industrial. Se entiende (pie la 
documentación no está completa, 
devolviéndose el asunto al Ayunta
miento. Al parecer, la Corporación 
municipal ya ha concedido la licen
cia de obras.

Cemento o zona verde
Mucho más polémico es el asun

to del centro cívico en el barrio de 
Palomarejos. José María Señal, 
apoderado de la inmobiliaria Tole- 
do-2. perteneciente a Temía, soli
citaba a la comisión provincial de 
Urbanismo licencia municipal para 
construir el referido centro cívico, 
al considerar (pie el Ayuntamiento 
había optado por el silencio admi
nistrativo. Pero la comisión enten
dió) que tampoco en este caso había 
silencio administrativo del Ayun
tamiento, ya que Toledo-2. única
mente había presentado un pro
yecto básico y no de ejecución, con 
el cual no puede concederse 
licencia de obras. Pero conviene re
saltar un aspecto que puede evi
denciar con absoluta nitidez la po
sible postura del Ayuntamiento, de 
la Corporación municipal, en este 
asunto. En el informe municipal 
remitido a la ponencia que preparé) 
el asunto para que lo estudiara 
ayer la comisión provincial de Ur
banismo. se dice que el proyecto

Petición del ministerio fiscal

planteamiento.

■ mentaban aver a YA de Toledo. El 
' -alón noble del palacio del carde-

nal l.orenzana, donde está ubicado 
¡ el Centro Universitario, es además 
¡ mucho más recogido, por lo que los 
i invitados serán menos que los que 
; hubo el 15 de septiembre en la 
■ constitución de la primera asam- 
| blea de parlamentarios de Castilla- 
; La Mancha. Gonzalo Payo, presi

den!! de la Junta autonómica, ma
nifestaba aver a YA de Toledo que 
e»tá esperando recibir los nombres 
de los II parlamentarios. 28 del

Comienza hoy en Madrid

Gonzalo Payo puede que no asista 
al congreso extraordinario centrista

Hoy comienza en Madrid el congreso extraordinario de UCD, en el 
que quedará decidido el futuro del partido. La representación toleda
na estará compuesta, en principio, por ocho compromisarios, aunque 
pudiera ocurrir que alguno de ellos decidiera al final no permanecer 
en el congreso al no gustarle la forma en que se está enfocando.

Este puede ser el caso de Gonzalo Pavo, presidente de la Junta 
autonómica y ex presidente regional de UCD, quien manifestaba ayer 
por la mañana a YA de Toledo que no estaba muy animado para 
asistir al congreso extraordinario. No me seducen mucho los plantea
mientos que se están haciendo y es posible que sólo me acerque a dar 
una vuelta por allí, pero no a permanecer los dos días», expresaba el 
señor Payo. En opinión del ex diputado en Cortes por Toledo, el 
planteamiento correcto es la defensa de un centro único, progresista 
y unido.

A la posible ausencia de Gonzalo Payo hay que añadir la de Grego
rio Peláez. (pie no podrá permanecer los dos días en el congreso por 
tener compromisos inaplazables para hoy sábado por la mañana. Por 
otro lado. Rafael Arias Salgado, según nuestras informaciones, se 
mantendrá en segunda fila, no tomando una parte activa en el desarro
llo del congreso, en contra de lo que ocurrió en Palma de Mallorca. El 
presidente de UCD de Toledo no está dispuesto a volver á la carrera 
diplomática, por lo que piensa seguir vinculado activamente en políti
ca. La incéignita a despejar está en saber en qué partido, en caso de 
que UCD desaparezca o tome vientos ajenos a sus planteamientos.

Tres meses de arresto por abandonar
a su esposa y dos hijos de corta edad

El ministerio fiscal solicitó, durante un juicio 
celebrado en la Audiencia Provincial de Toledo, 
tres meses de arresto mayor y distintas cantida
des en concepto de multa e indemnización para- 
Felipe Condado Ripoll, como presunto autor de 
un delito de abandono de familia. Por otro lado, 
el ministerio público pidió cinco años de presi
dio menor para Telmo González de la Cuerda, 
como presunto autor de un delito de apropia
ción indebida; un año de presidio menor para 
José Manuel de Oliveira Pinto y Pablo Laguna 
Araque, presuntos autores de un delito de hur
to, y cuatro meses de arresto mayor para Faus
tino de las Heras Rodríguez, como presunto 
autor de un delito de robo.

En el primero de los casos se acusaba a Felipe 
Condado de haber abandonado el hogar fami
liar desde septiembre de 1979, dejando sin asis
tencia económica y moral a su esposa y dos 
hijos, ambos de corta edad, y al último de los 
cuales el padre ni siquiera ha llegado a conocer. 
Según se explicó) en la vista oral, el procesado y 
su esposa, María del Carmen Cuartero Jiménez, 
contrajeron matrimonio el día 13 de mayor de 
1978, y debido a los escasos ingresos económicos 
del primero decidieron de mutuo acuerdo tras
ladarse a vivir-al domicilio-de-los padres de ella,

en la localidad toledana de Polán. Felipe, por su 
parte, debido a que trabajaba en Guadalajara, 
solamente pasaba en el domicilio conyugal los 
fines de semana, si bien posteriormente las visi
tas se fueron distanciando hasta la mencionada 
fecha en que dejó de acudir.

La esposa, que asistió en calidad de testigo, 
señaló que nunca le había dado dinero alguno, 
por lo que ella como sus dos hijos, de cuatro y 
dos años de edad, habían vivido gracias a la 
ayuda de sus padres, pues María del Carmen no 
trabaja ni lo ha hecho nunca. Asimismo dijo que 
su marido estaba viviendo con otra mujer, yel 
hecho fue confirmado por el propio fiscal, quien 
presenté) un informe de la Guardia Civil que 
certificaba tal aspecto. Por último, la perjudica
da apuntó que su esposo nunca le pidió que se 
fuera con él a vivir a Guadalajara ni siquiera de 
recién casados.

Por su parte, el procesado argumentó su con
ducta en que tanto su mujer como sus hijos 
tenían cubiertas sus necesidades económicas, 
llegando a matizar «que si hubiesen necesitado 
dinero, él se lo habría proporcionado». También 
prestó declaración, en calidad de testigo, el pa
dre de la perjudicada, quien, en un momento de 
la vista, llegó a levantar la voz. repeliendo la

actuación del abogado defensor. Al ser elevadas 
las conclusiones a definitivas, el ministerio pú
blico, en una amplia y contundente interven
ción, afirmó que no había duda alguna en que 
se trataba de un delito de abandono de familia, 
pidiendo para el procesado la pena de tres me
ses de arresto mayor, 30.000 pesetas de multa, 
la privación de la patria potestad de sus hijos, 
una indemnización de 200.000 pesetas para la 
perjudicada y la retención del 50 por 100 de su 
sueldo pora el mantenimiento de los hijos. Por 
su parte, la acusación particular, tras rectificar 
lo expuesto por el ministerio público, mantuvo 
sus peticiones excepto la indemnización, que la 
estimó en medio millón de pesetas.

La defensa, por otro lado, basó su interven
ción en que nunca había existió un domicilio 
familiar, y en la escasa disponibilidad económi
ca del procesado, que se encuentra en la actuali
dad cobrando el seguro de desempleo. Señalan
do también como carentes de toda lógica las 
acusaciones de la esposa sobre que su marido 
fumaba porros y estaba continuamente droga
do. Ese mismo día se celebraron en lá Audiencia 
Provincial otros tres juicios por los delitos de 
hurto, apropiación indebida y robo.

la citación. La asamblea comenza
rá a las 10,30 de la mañana con la 
constitución de una mesa de edad; 
posteriormente será elegida la me
sa del ('ongreso definitiva en la 
que podría estar presente un 
miembro de AP en calidad de vice
presidente y un secretario del mis
mo partido. «Todo depende de las 
posiciones que mantenga AP», ex
presa -Jesús Fuentes, candidato a la 
presidencia de la Junta. Arturo 
(Jarcia Tizón, líder aliancista, ma
nifestaba a nuestro diario que exi
girían un puesto de vicepresidente, 
cuando menos.

Según ha podido saber YA de 
Toledo, Gonzalo Payo se desplaza
rá al Gentro Universitario para en
tregarle en mano al presidente del 
Parlamento, que ya habrá sido ele
gido en la persona de Francisco 
Granados, del PSOE de Ciudad 
Real, la carta de dimisión, que será 
muy breve. Momentos después se 
dará a conocer al pleno del Parla
mento y se procederá a la elección 
del nuevo presidente de la Junta 
Autonómica.

El encendido de motores del 
nuevo Gobierno autonómico se 
producirá mañana en Quintanar de 
¡a Orden. El comité regional del 
PSOE, órgano máximo entre con
gresos, ratificará la propuesta de la • 
ejecutiva regional, que pide el 
nombramiento de Fuentes como 
presidente autonómico. El diputa
do toledano guarda un gran mutis
mo sobre sus planes de gobierno, 
alegando que «todavía no soy presi
dente». Pese a que insiste en que 
por el momento únicamente se de
dica a ejercer su cargo de diputado 
en Cortes y como secretario pro
vincial, YA de Toledo ha podido 
saber que son muy frecuentes los 
encuentros con Juan Pedro Her
nández Moltó, ex consejero de 
Transportes, con muchas posibili
dades de convertirse en el «super- 
ministro» de la nueva Junta auto
nómica, algo así como Miguel Bo- 
yer en el Gobierno nacional, sal
vando claro está, las distancias. Es 
lógico pensar que Jesús Fuentes 
cuente con los hombres que cono
cen ya el funcionamiento del Go
bierno autonómico, como son el 
propio Hernández Moltó, probable 
consejero de Economía y Hacien
da; Amando García, ex consejero 
de Obras Públicas, y Francisco Jo
sé Zapata, ex consejero de Trabajo, 
aunque éste podría pasar a ser di
putado en Cortes, sustituyendo a 
su compañero de partido Manuel 
Marín, con tareas en el Gobierno 
nacional. Podría ocurrir también 
que el nuevo presidente de la Jun
ta optará por conservar en la medi
da de lo posible la ubicación por 
provincias de las distintas conseje
rías. Al fin y al cabo el mandato es 
muy provisional, hasta la celebra
ción de las elecciones regionales 
previstas para marzo o abril.

La capitalidad seguirá vinculada 
a Toledo. Por el momento, los so
cialistas de Ciudad Real han toma
do la delantera solicitando que la 
capital de Castilla-La Mancha es
tén en Alcázar de San Juan (Ciu
dad Real). Pero éste es un asunto 
que ha de decidir el futuro parla
mento regional salido de las urnas.
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El Colegio de 
Abogados celebra 
hoy y mañana su 
Patrona

Durante hoy y mañana los abo
gados de la provincia celebrarán la 
fiesta de su Patrona con la realiza
ción de varias actividades progra
madas. En realidad, el primer acto 
se efectúe') en la noche de ayer, pro
longándose hasta las primeras ho
ras de la madrugada de hoy. 
Consistió en un baile en una cono
cida discoteca toledana.

La música estará muy presente 
en los actos programados por el 
Ilustre Colegio de Abogados de To
ledo. Quizá sirva para apaciguar 
los ánimos entre las dos partes en
frentadas, que tiene como fondo 
las elecciones previstas para el pró
ximo 30 de diciembre. En principio 
se renovarái) cuatro cargos: secre
tario. tesorero y dos vocales. Sin 
embargo, un grupo de abogados ha 
solicitado al presidente del Conse
jo General de la Abogacía, Antonio 
Pedrol Ríus, que no se le prorrogue 
el mandato al actual decano de To
ledo, Antonio Virtudes, como ha 
solicitado la Junta de gobierno de 
la institución toledana, por un año.

Pero seguramente se intentarán 
olvidar estas diferencias notables 
durante el día de hoy y mañana. El 
prólogo fue un baile en la discoteca 
J'ams, de Toledo, celebrado ayer 
por la noche. A las cuatro de la 
tarde de hoy habrá un partido de 
fútbol entre los Colegios de Aboga
dos y Procuradores de Toledo-Ta- 
lavera de la Reina, con la entrega 
de trofeos cedidos por dos empre
sas toledanas, la Caja Rural y So- 
lís. Al final del partido se servirá 
una copa de vino español en un 
restaurante de la ciudad. A las 
21,30 está prevista una cena con un 
baile, amenizado por la orquesta 
Encuentros, nombre muy apropia
do para la jornada, con un concur
so de bailes. Ya el domingo, a las 
doce horas, habrá una solemne ce
remonia religiosa en el real monas
terio de San Juan de los Reyes. A 
las trece horas, el acto de jura de 
nuevos letrados, con insignias y 
distinciones. Se realizará en la sala 
de vistas de la Audiencia Provin
cial. Finalmente, a las 14,30, habrá 
una comida de hermandad.

Las mayores redamaciones, por el impuesto de agua

Casi 140.000 recibos se tramitan anualmente 
en el Ayuntamiento toledano

Cerca de 140.000 recibos anuales emite el Ayunta
miento de la ciudad para el cobro de los distintos 
impuestos, siendo los de agua los que más errores 
suelen tener. No obstante, según nos comentaba el 
funcionario encargado del tema, estos errores son 
mínimos si tenemos en cuenta la cantidad de recibos 
que se realizan, y muchos de ellos, sobre todo en los que existe entre

Por lo que se refiere a recibos 
de agua y alcantarillado, se reali
zan unos 80.000 anuales, y son 
por excelencia en los que mayo
res errores se comenten y por en
de en los que más reclamaciones 
se realizan. Los errores se deben 
a dos motivos fundamentales: a 
un fallo en la lectura o a un error 
de operador al meter la ficha co
rrespondiente en el ordenador. 
En ambos casos la comprobación 
del error se hace fácilmente, y si 
el propietario hace la reclama
ción en el momento de recibir el 
recibo puede, incluso, subsanarse 
antes del mes siguiente, si no es 
así, lógicamente le tocará esperar 
un poco más. En el Ayuntamien
to hay ya unos impresos para so
licitar la devolución, que se pue

Doscientas setenta y seis personas 
trabajan por un convenio entre el 
INEM y Bellas Artes

La firma de un acuerdo entre el Instituto Nacional de Empleo y la 
Dirección General de Bellas Artes está dando trabajo a unas 276 personas 
en la provincia de Toledo, empleadas en diferentes trabajos relacionados 
con la investigación o reparación en monumentos histórico-artísticos 
toledanos. El convenio supondrá una inversión provincial de 47 millones.

El acuerdo constaba de dos partes en su aplicación. Hace unas semanas 
comenzó en Toledo la segunda fase, que cubre trabajos entre noviembre 
y diciembre. Gracias a este convenio se están realizando excavaciones en 
diferentes zonas de la provincia de Toledo, como el Circo Romano, en la 
ciudad de Toledo; la Villa Romana «El Saucedo», en Talavera la Nueva; 
el Cerrón de Illescas y la iglesia de San Lorenzo. También se está 
operando en el Archivo histórico provincial, en Santa Cruz, en Santo 
Domingo y en la Biblioteca Pública. Se está procediendo al levantamiento 
planimétrico de distintos monumentos, así como a un proyecto coordina
do en la ciudad de Toledo. En total, el convenio entre el INEM y la 
Dirección General de Bellas Artes, especialmente importante para la 
provincia de Toledo, abarca catorce actividades distintas.

Toledo festeja mañana 
a la Virgen de Guadalupe

Mañana, a las doce, se celebrará en la parroquia de San Nicolás una 
misa concelebrada en honor de la Virgen de Guadalupe, bajo la presiden
cia del vicario general del Arzobispado, Rafael Palmero Ramos. Este año 
es el segundo consecutivo que Toledo festeja de forma especial tal cele
bración y sobre todo las cinco comunidades religiosas existentes en la 
provincia directamente vinculadas a esta advocación mariana.

Esta fiesta mexicana sintoniza con la mejor tradición española en torno 
a la Inmaculada y cabe recordar que dentro de la novena de la misma 
sucedieron las cinco famosas apariciones junto al montículo del Tepeyac 
y cerca del lago Texcoco. Por otro lado, señalar que la diócesis toledana 
cuenta con cinco comunidades religiosas directamente vinculadas a la 
Virgen de Guadalupe, como son las misioneras marianas en el seminario 
mayor, las siervas guadalupanas de Cristo Sacerdote en la casa sacerdotal 
de Los Yébenes, guadalupanas de la Reparación en Olías del Rey y en el 
Real de San Vicente, sin olvidarnos de los operarios del Reino de Cristo, 
conocidos como «seminaristas olieros», que de seguro se cuidarán de que 
esta fecha no pase en silencio. Concretamente, en Olías, donde el progra
ma es bastante amplio, se iniciará con «las mañanitas», para continuar con 
una misa y una auténtica fiesta hispano-mexicana.

de hacer directamente a la cuen
ta bancaria del interesado.

Los recibos por el impuesto de 
radicación, de los que se hacen 
4.600, y por el de basuras de loca
les, en número de 2.300, tienen 
por línea general pocas reclama
ciones, teniendo en cuenta que el 
padrón es menor. Por el contra
rio. los de basuras de viviendas, 
de los que se realizan 15.000, tie
nen muchos problemas y no pre
cisamente por reclamaciones, si
no por todo lo contrario, ya que 
para realizarlo juega un papel 
fundamental que los ciudadanos 
comuniquen al Ayuntamiento los 
cambios de domicilios, pues si no 
la Policía Municipal se ve obliga
da a hacer una verdadera «perse
cución» del inquilino. Claro está

que a basuras de viviendas se refiere, se deben a los 
propios ciudadanos, que en escasas ocaciones comu
nican su cambio de domicilio a la entidad municipal. 
Por otro lado cabe señalar que en el tema de devolu
ción de dinero los pagos se suelen realizar regular
mente dentro de lo posible, a pesar del descontento

los ciudadanos en este sentido.

que la cuestión podría quedar so
lucionada si dicho impuesto se 
cobrase a los propietarios de las 
casas y ellos se encargaran de co
brárselo a los inquilinos, pero es
to podría crear graves problemas, 
además de ser totalmente impo
pular.

Por otro lado, los de incendios 
y voladizos, que son lñ.6(X), y los 
de publicidad, un total de 1.300, 
apenas crean problemas, y no se
rá porque el primero no ha traído 
polémica entre los toledanos que 
no, entienden el fin último de di
cho impuesto. A pesar de todo, 
las reclamaciones son escasísi
mas.

En cuanto al famoso numerito 
municipal o impuesto municipal 
para la circulación de automóvi

les. para el que se realizan nada 
menos que 17.047 recibos, tam
bién tiene sus más y sus menos, 
sobre todo debido a los fallos 
existentes con las transferencias 
de los vehículos, que hace a mu
chos antiguos propietarios que se 
han desprendido ya de su auto
móvil realizar múltiples visitas 
para aclarar este aspecto.

En último lugar cabe mencio
nar otros 3.000 recibos que se 
emiten por distintos impuestos, 
como el de contribuciones espe
ciales, tenencia de perros, esta
cionamientos vigilados, etc.

A modo de conclusión cabe se
ñalar que las reclamaciones tie
nen todo un proceso burocrático 
que concluye con el visto bueno 
de la comisión municipal perma
nente. Aunque haya un descon
tento de los ciudadanos sobre la 
tardanza de tales trámites, nues
tro interlocutor mantenía que, en 
un organismo oficial como el 
Ayuntamiento, las cuestiones de 
trámite son básicas, y en realidad 
aquí estos asuntos se tramitan 
bastante ágilmente.

Hoy se inaugura una exposición

La histórica visita del Papa a Toledo, en fotos
La Caja de Ahorro Provincial, 

en colaboración con el Arzobispado 
de Toledo, ha organizado una 
muestra fotográfica sobre la visita 
del Papa a nuestra ciudad, que se
rá inaugurada hoy sábado. La ex
posición está montada en la sede 
central de la Caja, situada en la 
calle Talavera.

La muestra está compuesta por

Ofrecido por sus 
compañeros

Homenaje 
al administrador 
del centro 
psiquiátrico 
por su jubilación

El presidente de la Diputación 
Provincial, Jesús García Cobacho, 
mantuvo ayer una entrevista con 
José Gastón, gobernador militar de 
Toledo. La misma, puramente de 
cortesía, es la primera que celebran 
ambas personalidades desde que 
tomaron posesión de sus respecti
vos cargos, aunque, eso sí, habían 
coincidido ya en distintas ocasio
nes.

Por otro lado, también el presi
dente, en una apretada jornada de 
trabajo, asistió al homenaje que los 
empleados del hospital psiquiátri
co ofrecieron al antiguo adminis
trador del centro, Jesús Antonio 
González Recio, con motivo de su 
jubilación. El emotivo acto comen
zó con la celebración de la santa 
misa, y posteriormente se ofreció a 
los asistentes una copa de vino es
pañol.

26 fotografías de una buena cali
dad, que constituyen un testimo
nio gráfico de suma importancia 
sobre el acto más multitudinario 
que se ha producido en Toledo 
desde hace muchos años. Como in
formamos en estas páginas, sobre 
un cuarto de millón de personas 
—otras fuentes citaron 300.000 
personas y medio millón contando 
con los que vinieron a la ciudad— 
se dieron cita en la explanada del 
polígono industrial para ver, escu
char y sentir a Juan Pablo II. Del 
ambiente que allí hubo dan cuenta 
las fotografías recogidas en la ex
posición citada, que estará abierta 
hasta el 22 de diciembre.

Pero la muestra recoge diferentes 
partes del acontecimiento histórico. 
Así se da cuenta de los preparati
vos. ofreciendo aspectos de la pre
paración catequética, espiritual y 
«logística», lina proporción impor
tante de la exposición está dedicada 
al acto del polígono industrial, reco
giendo aspectos como el saludo a las 
autoridades y personalidades, en
trega de llaves de la ciudad, el «pa- 
pamóvil» recorriendo el recinto, la 
oración de los fieles, la presentación 
de ofrendas, la comunicación de 
manos del Papa y la despedida del 
acto eucarístico. El tercer bloque de 
fotos está dedicado a la estancia en 
la catedral primada, con la recep
ción del cabildo primado, la presen
cia del Papa en la capilla del Santí
simo. firmando el libro de honor, 
rezando el Angelus con las religiosas 
de clausura de los monasterios de la 
ciudad y la despedida de la catedral 
primada. Muy emotivas son las pla
cas en el seminario, donde aparece 
la recepción del rector, autoridades 
académicas y alumnos; en la capilla, 
y la despedida del lugar. La exposi
ción acaba con el «adiós, Santo Pa
dre. Hasta siempre» en el helipuerto 
instalado en el campo de fútbol.

Un reportero gráfico de YA consiguió esta foto, pese a las medidas de seguridad montadas

Sólo cuatro candidatos concurrieron 
a la oposición de economista municipal

Solamente cuatro de los nueve opositores que solici
taron concurrir a la oposición para designar un econo
mista municipal acudieron al primer examen, celebra
do en las casas consistoriales. De ellos, solamente tres 
consiguieron superar la prueba, los cuales deberán 
asistir al siguiente ejercicio el próximo martes.

Esta plaza de economista es de nueva cración en la 
entidad municipal, y las funciones del ganador, que 
como en toda oposición obtendrá la plaza en propie
dad, se limitará a las competencias propias de la pro
fesión, como realizar estudios previos de servicios, fis- 
calidad y contabilidad, etc., teniéndose en cuenta co
mo cuestión favorable que tenga algunos conocimien
tos de informática por si se plantea algún problema 
con el ordenador.

La oposición consta de tres ejercicios, el primero de 
los cuales, ya realizados, consistió en la elaboración de 
un ejercicio de redacción sobre un tema propio de la 
profesión. Para calificar se tuvo muy en cuenta la

capacidad de sístesis del aspirante, así como su forma 
de expresión y, por su puesto, el conocimiento del 
tema. El segundo de ellos, que tendrá lugar el próximo 
martes, será un ejercicio oral, en el que cada opositor 
tendrá sesenta minutos para exponer al tribunal cinco 
temas, elegidos al azar por el sistema de las bolas. En 
último lugar, la tercera prueba, ya de carácter escrito, 
será el desarrollo práctico de dos problemas.

El tribunal está formado por un representante de la 
Universidad, otro de la Junta de Comunidades, el 
alcalde de la ciudad, Juan Ignacio de Mesa; el inter
ventor y el secretario municipal, y por último, el presi
dente de la comisión de personal, si bien este último 
no puede asistir por haber renunciado a su cargo. En 
último lugar cabe señalar que el puesto, de no superar 
los candidatos las pruebas previstas, puede quedar 
desierto, en cuyo caso se convocaría de nuevo la oposi
ción.
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4 ¡os participantes en distintos cursillos 
celebrados en Toledo y Talavera

Entrega de 84 diplomas 
de FEPEMTA

Ochenta y cuatro diplomas fueron entregados el pasado jueves en la 
sede de la Federación Provincial Empresarial Talaverana a otros 
tantos participantes en diversos cursillos que durante las últimas sema
nas se han celebrado en Toledo y Talavera, organizados por la Cámara 
Oficial de Comercio e Industria de nuestra provincia contando con la 
colaboración del Iresco.

Presidió la entrega de diplomas 
el titular de la Cámara Oficial de 
Comercio toledana, Miguel Angel 
Morales, que estuvo acompañado 
por el vicepresidente de la Federa
ción Empresarial Talaverana, 
Agustín Fernández Díaz, pues ha 
sido esta entidad la encargada de 
impartir sendos cursillos en sus lo
cales; concretamente, de contabili
dad y formación general de vende
dores, mientras que en Toledo se 
impartían los de técnica de ventas 
y administrativos. El salón donde 
se celebró el acto, al que siguió un 
vino español, estaba completamen
te lleno, calculándose la asistencia 
en más de un centenar de perso
nas.

El primero en tomar la palabra 
fue el vicepresidente de la Federa
ción Provincial Empresarial Tala- 
verana, Agustín Fernández, que 
tuvo un recuerdo para el presiden
te de la Federación, José María de 
Fata, que no pudo asistir por en
contrarse enfermo. Dio las gracias 
a todos los presentes y a la Cámara 
Oficial de Comercio por la organi
zación de estos cursillos, para acto 
seguido ceder la palabra a Miguel 
Angel Morales, otra vez presidente 
de la Cámara de Comercio toleda
na. «Quiero hablar con el corazón 
más que con el cerebro —empezó 
diciendo el señor Morales— y mos

trar mi satisfacción porque este ti
po de cursillos prolifere y con ellos 
se solidifique la colaboración de la 
Cámara de Comercio con esta y 
otras federaciones empresariales.»

Tras hacer hincapié en la necesi
dad de adaptación a los nuevos 
tiempos por parte del empresario, 
señaló que precisamente estos cur
sillos impartidos las últimas sema
nas vienen a ser «un grano de arena 
más, que contribuye al perfeccio
namiento de la formación del nue
vo empresario». Y aprovechando 
que el salón donde se desarrollaba 
el acto estaba lleno, el presidente 
de la Cámara Oficial de Comercio 
habló de las cámaras en estos tér
minos: «Las Cámaras de Comercio 
son el único organismo institucio
nal de representación y defensa del 
empresario, además de las federa
ciones empresariales. Bajo mi pre
sidencia hemos tratado de sacarla 
de la sombra en la que estaba has
ta ahora, lo hemos conseguido, son 
más los empresarios que conocen 
la Cámara. Además, en estos mo
mentos de cambio político, de casi 
resurrección democrática, las cá
maras lo han entendido perfecta
mente y están colaborando con to
dos con lealtad y siempre defen
diendo los intereses de los 
empresarios.

González Esteban:
«No hay acuerdo con el PSOE»

«Nada hay imposible en esta vida. Ni siquiera algo tan inesperado 
eomo pudiera ser que yo fuese en una candidatura socialista para las 
elecciones municipales como independiente. Pero de momento es comple
tamente falso que yo haya llegado ya a un acuerdo sobre este particular 
con el Partido Socialista.» Con estas palabras Julián González Esteban, 
concejal talaverano por el PCE y portavoz de este grupo en el Ayunta
miento, ha desmentido a YA de Toledo el rumor que insistentemente ha 
corrido estos días por nuestra ciudad, según el cual el señor González 
Esteban habría llegado a un acuerdo con los responsables del PSOE para 
encabezar la candidatura de este partido a las municipales como indepen
diente.

Este rumor, según ha podido saber este diario, ha partido de los 
recientes viajes que han realizado el propio Julián González Esteban y el 
alcalde de la ciudad a Madrid y los contactos mantenidos por aquél con 
responsables del PSOE a nivel provincial. El asunto a tratar, según nos 
dijo el señor González Esteban, no era político, sino laboral, toda vez que 
|o oue se pretendía era que los responsables socialistas sirvieran de 
mediadores al señor González Esteban para llegar a los responsables del 
Ministerio de Trabajo, con el fin de que por fin se solucione el tema de 
Tablesa, empresa en la que Julián González Esteban ocupa un alto cargo 
administrativo.

La UJCE acusa al concejal 
de la Juventud de inactividad

La Unión de Juventudes Comunistas de E: ,>aña en Talavera ha acusa
do al concejal delegado de la Juventud deí Ayuntamiento talaverano, 
Víctor García Galán, de inactividad en los últimos meses, y ha concertado 
con él una reunión para el próximo día 13 en la Casa Municipal de la 
Cultura, en la que, junto con otros grupos ju. ■ niles existentes en nuestra 
ciudad, se trate de dar viabilidad a un arrq.ó programa de actividades 
que se redactó hace varios meses y que, incomprensiblemente, no se ha 
llevado a cabo. Por ello, la UJCE celebró anter rmente una reunión con 
el propio señor García Galán, reunión motiv da según UJCE por «la 
inactividad total de la delegación de la Juventud desde el pasado mes de 
mayo, mes en que se realizó la única actividad dentro de las II Jornadas 
de la Juventud».

En el transcurso de un debate celebrado en el local de la UJCE entre 
el propio Víctor García Galán y Felipe Medina, candidato del PCE al 
Congreso y colaborador del propio señor García Galán en sus primeros 
tiempos al frente de la delegación de la Juventud, el concejal talaverano 
señaló su intención de volver a trabajar con los distintos grupos y rodeado 
de comisiones de trabajo que sean las encargadas de organizar las distin
tas actividades. Para llevar esto a cabo se acordó celebrar una reunión el 
Próximo día 13, a partir de las ocho de la tarde, en la Casa de la Cultura 
de nuestra ciudad, reunión a la que están invitados todos los grupos 
juveniles talaveranos.

_toledo provincia__________________________

Val de Santo Domingo____________________

El párroco funda una beca para 
los seminaristas de 500.000 pesetas

Pablo Saldaña, cura párroco de 
\al de Santo Domingo, ha tomado 
una determinación poco frecuente, 
dada la generosidad económica de 
la acción: fundar una beca de me
dio millón de pesetas destinada a 
Jos estudiantes del Seminario de 
Toledo.

La noticia nos ha llegado con 
visos de urgencia, y por eso no po
dernos entrar en detalles, lo cual 
haremos en próximos días, (.'nica- 
mente sabemos que el sacerdote de 
\ al de Santo Domingo ha decidido 
-invertir. ñOO.OOO pesetas de su ha
cienda en la fundación de una be
ca. cuyos rendimientos se destina
rán a aquellos seminaristas que se 
lo merezcan y necesiten una ayuda 
económica. La referida cantidad la 
entregará al Arzobispado para que 
coloque el dinero donde mejor crea

conveniente y con la rentabilidad 
del mismo obren conforme a la vo
luntad del cura párroco de Val de 
Santo Domingo. Con fecha 3 de 
diciembre, según nuestras infor
maciones, comunicó) al arzobispo 
de Toledo y cardenal primado de 
España, don Marcelo González 
Martín, su decisión. Precisamente 
el próximo 26 de diciembre, Pablo 
Saldaña, hombre conocido en toda 
la zona de Torrijos, se jubilará y se 
espera que en la misa de despedida 
esté presente el cardenal de To
ledo.

Pablo Saldaña ha estado en nu
merosas parroquias durante su lar
ga labor profesional como sacerdo
te. Hace años estuvo en tierras ex
tremeñas.

Representación de don Quijote en marionetas
Hoy sábado, en sesiones de mañana y tarde, y dentro del programa 

de las jornadas culturales organizadas por el Ayuntamiento, tendrá 
lugar la representación de «El ingenioso hidalgo don Quitóte de la 
Mancha», por el grupo de Teatro ae Marionetas de Hilo. El acto está 
programado especialmente para los niños y se espera una gran asisten
cia de los mismos por ser hoy un día no lectivo. La representación de 
la mañana se iniciará a las doce, y la de la tarde, a las cinco; con este 
acto se abre también la participación de los grupos teatrales, que 
tendrán su continuación días venideros.

Apuntar, por otra parte, que hoy se clausura la Semana de la 
Constitución, en la que han participado como organizadores los cen
tros públicos de enseñanzas medias. El programa de clausura es 
totalmente deportivo y se iniciará a las diez de la mañana con un 
encuentro de fútbol-sala en el polideportivo de la Alameda. A la una 
y media está prevista la entrega de trofeos donados por el Ayunta
miento para las diversas competiciones y concursos.
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Cuatrocientos sesenta 
y cuatro trabajadores 
elegirán a sus 
representantes en la 
residencia sanitaria

Apenas terminadas las eleccio
nes sindicales en el Centro Nacio
nal de Demostración Sanitaria, y 
cuando aún no han sido resueltos 
los problemas suscitados en torno 
a las mismas, ya se preparan elec
ciones en el otro gran centro sani
tario de Talavera: concretamente 
en la residencia Nuestra Señora 
del Prado, en la que 464 trabajado
res tendrán oportunidad, el próxi
mo día 16, de votar a los siete re
presentantes que ha de componer 
el comité de personal.

A las elecciones tan sólo se pre
sentan dos candidaturas. Una de 
ellas formada por una coalición au- 
todenominada independiente y la 
otra presentada por la central sin
dical UGT. Precisamente esta sin
dical presentó su lista a última ho
ra, cuando la admisión de las mis
mas estaba a punto de ser cerrada. 
La otra candidatura impugnó a la 
presentada por el sindicato socia
lista, alegando que los miembros 
que la integraban no eran afiliados 
de UGT. Ayer mismo resolvió la 
mesa electoral contra la impugna
ción. Las elecciones se celebrarán 
desde las siete de la mañana a las 
doce de la noche del día señalado y 
habrá dos mesas electorales corres
pondientes a otros tantos colegios: 
uno para técnicos-administrativos, 
que elegirán siete representantes, y 
otró para especialistas y no cualifi
cados, seis representantes.
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Tratamiento de invierno en el viñedo

L
OS viñedos de nuestra región sufre los ata
ques de cuatro enfermedades que afectan a la 
madera, incidiendo desfavorablemente sobre 
el estado vegetativo del cultivo y, por tanto, sobre 
las producciones. Estas enfermedades se conocen 

con los nombres de yesca, emtipiosis, excoriosis y 
necrosis bacteriana, estando causados por los hon
gos stereum hirsutum pera, emtipa armeniaca, pho- 
neopris vitícola sacc y xanthomonas ampalina pan. 
La sintomatología más característica de cada una 
de estas enfermedades las resumimos a continua
ción.

La yesca se caracteriza por una desorganización 
y pudrición de la madera de tronco y brazos de 
cepas, sarmientos y cepas que se muere en pleno 
verano.

La emtipiosis se caracteriza por los brotes débiles 
con entrenudos cortos, hojas cloróticas, pequeñas y 
deformadas, con los dientes del borde más estrecho 
y hendidos racimos pequeños, que no llegan a cua
jar o lo hacen con fuerte corrimiento, y madera de 
color marrón oscuro y dura desde el corte de poda 
en forma de cuña.

La excoriosis se presenta mediante grietas en la 
base de los sarmientos, necrosis parda en los entre
nudos, corteza de brotes desquebrajada en muchos 
puntos y base de los sarmientos de aspecto blan
quecino.

La necrosis bacteriana son unas grietas profun
das en los sarmientos que afectan hasta el leño, las 
yemas desborran con dificultad y los sarmientos 
quedan arqueados hasta el suelo.

Estas enfermedades suelen penetrar en las cepas

por las heridas producidas en la poda, por lo que 
resulta aconsejable tomar las siguientes medidas:

Síntomas de yesca: ZPodar primeramente las ce
pas sanas, tratar las cepas en reposos vegetativo con 
arsénico sódico, utilizando un pulverizador con bo
quilla de chorro y con muy poca presión y evitando 
mejor las yemas. Mejorar la parte cortada con una 
solución acuosa de sulfato ferroso al 20 por 100.

Síntomas de emtipiosis: Quemar las cepas muer
tas y los brazos que se eliminen, efectuar la poda en 
tiempo seco. Embadurnar las heridas de podas con 
una brocha, utilizando un caldo que contenga 0,25 
kilogramos de benomillo al 50 por 100 en 10 litros 
de agua.

Síntomas de excoliosis: Eliminar en la poda la 
madera visiblemente afectada y quemarla, abonar 
con poco nitrógeno, tratar las cepas en reposo vege
tativo con arseniato sódico como si se tratara de 
yesca; tratar la cepa en estado fenológico C/D con 
uno de los siguientes productos: captafol. fesetal 
más folpet, maneb o propineb.

Síntomas de necrosis bacteriana: No retrasar la 
poda, eliminando toda la madera visiblemente afec
tada, y quemar los restos de poda. Tratar las cepas 
en estado fenológico C/D con oxicloruro de cobre al 
50 por 100.

En cualquier caso las herramientas de poda de
ben desinfectarse al pasar de una cepa enferma a 
una sana con una solución de sublimado corrosivo 
(mezcla de cloruro mercúrico, ácido clorhídrico co
mercial y agua) al 2 por 100, o simplemente fla
meándolas o bien con lejía comercial diluida al 50 
por 100.

La explotación rentable 
de la cabra

Desde la antigüedad, la explotación de) ganado cabrio se ha dirigido 
al aprovechamiento de las zonas más pobres, conociéndose a este 
animal como la «vaca del pobre». Actualmente, a pesar de su margina- 
ción, pues es prácticamente nula la investigación realizada hasta ahora 
sobre ella, se empieza a tener otra visión sobre las verdaderas posibili
dades de este animal. Seguidamente vamos a considerar algunos de los 
factores más importantes que inciden en la rentabilidad de este ganado.

Durante 1982

Más de 185 millones de pesetas 
invertidos en la protección vegetal

Él servicio de Protección Vegetal de la Junta de Comunidades se ha 
hecho cargo de las competencias recibidas de la Administración Cen
tral correspondientes a la sanidad vegetal. Ha concertado su actuación 
en varias líneas:

— Actuación puntual ante plagas y enfermedades aparecidas en los 
cultivos de la región, dando las correspondientes recomendaciones 
sobre los tratamientos de forma directa o bien en coordinación con el 
SEA.

— Realización de campañas provinciales para control de ciertas 
plagas y enfermedades de fuerte endemia en zonas localizadas de 
Castilla-La Mancha; en estas campañas, a través de una coordinación 
con las cámaras agrarias, se subvenciona el producto de aplicación, 
asesorando sobre la forma de llevar a cabo el tratameinto, época y 
organización de aquél.

— Realización de campañas nacionales, corriendo a cabo la planifi
cación de éstas en el consejo, asesor del Servicio de Defensa contra 
Plagas e Inspección Fitopatológica, del cual forma parte la Consejería 
de Agricultura.

La organización de estas campa
ñas corre a cargo del Servicio de 
Protección Vegetal, suministrando 
el producto y el pago de la aplica
ción aérea del Ministerio de Agri
cultura.

Las campañas nacionales llevan 
la finalidad de controlar cuantos 
parásitos pueden incidir sobre la 
producción en todo el territorio na
cional a fin de mejorar la produc
ción.

Si en 1981, aún con un escaso 
nivel de transferencias, hubo gran
des dificultades en la organización 
de campañas, consecuencia de la 
falta de colaboración de la Admi
nistración Central y resistencia a 
permitir que la Consejería se hicie
ra cargo de las campañas, en 1982 
la colaboración ha sido más estre
cha y, a pesar de que los fondos 
para gastos de dirección e inspec
ción aún no se han recibido en su 
totalidad en estos momentos, po
demos indicar que las campañas se 
han llevado a cabo con buenos re
sultados, fruto de unas mejores re
laciones con el Servicio de Defensa 
contra Plagas y especialmente del 
gran esfuerzo realizado por el per
sonal de Protección Vegetal, que a 
pesar de ser escasa se ha multipli
cado la tarea.

Se indican a continuación, de 
forma resumida, las actuaciones 
llevadas a cabo en los dos últimos 
años por el Servicio de Protección 
Vegetal.

Durante el año 1981 se trataron 
contra el arañuelo del olivar un to
tal de 4.000 hectáreas y 1.600 con
tra los prays. En las actuaciones en 
la vid se trataron 5.000 hectáreas 
de oidio, 4.000 de mildiu, 4.000 de 
polilla y 4.500 de piral. En los cul
tivos de cereal las actuaciones fue
ron encaminadas directamente 
contra la avena loca, de la que se 
trataron 2.500 hectáreas. En la 
huerta se atacaron 200 hectáreas 
de nematodos y en el mimbre 300 
contra las malas hierbas.

Han recibido atención una serie 
de patógenos que aparecieron de 
forma esporádica y que requirieron 

una dedicación principalmente en 
cultivos de regadío y de huerta.

Como campañas nacionales se 
abordaron tratamientos contra la 
procesionaria del pino en 24.100 
hectáreas; 3.000 de garrapatillo en 
el trigo; 20.000 de mosca del olivar; 
6.500 de tortrix de las encinas. En 
el olivo se realizaron 30 acciones 
para el control de galeruca en di
versos puntos.

El tratamiento contra la avena 
loca y el vallico de los cereales as
cendió hsta las 2.000 hectáreas; las 
acciones contra los roedores se cen
traron en el control de los mismos 
de las márgenes de los ríos en una 
superficie de 10.000 hectáreas. 
Mientras que el control de langos
ta en los eriales alcanzó la cifra de 
6.500. Los auxilios concedidos para 
la organización de estas campañas 
suponen un montante de 60 millo
nes de pesetas, repartidos entre 
subvenciones a productos, gastos 
de aplicación y gastos de dirección 
e inspección.

Las campañas emprendidas du
rante 1982 son las siguientes: tra- 
tamento de 16.300 hectáreas con
tra tortrix del encinar, con un pre
supuesto de 20,6 millones de pese
tas; tratamiento de 28.025 
hectáreas de erial, subvencionadas 
con un presupuesto de 21 millones; 
tratamiento de 30.000 hectáreas de 
procesionaria del pino, por un im
porte de 48 millones ae pesetas; 
tratamiento de seis hectáreas de 
semillero de tabaco contra moho 
azul y 100 hectáreas de cultivo im
plantado; tratamiento de 14.000 
hectáreas contra el garrapatillo del 
trigo, por importe de 9,2 millones 
de pesetas; tratamiento de 47.000 
hectáreas contra mosca del olivo, 
por un importe de 35 millones de 
pesetas; tratamiento de 1.000 hec
táreas contra galeruca de los ol
mos, con un importe de 5,7 millo
nes de pesetas; tratamento contra 
los roedores en las márgenes de los 
ríos, con una subvención de dos 
millones de pesetas.

Actualmente se encuentra en 
marcha una campaña contra las 

malas hierbas de los cereales (ave
na loca y vallico), que terminará en 
abril de 1983, en la que se aporta
rán 29 millones de pesetas, con las 
que se espera controlar estas malas 
hierbas

El presupuesto en la actuación 
de protección vegetal durante 1982 
supone un valor superior a los 185 
millones de pesetas en auxilios, con 
lo que el gasto total asciende a 250 
millones de pesetas. Por otra parte, 
la Estación de Avisos ha manteni
do su red de seguimiento en vid 
(mildiu y polilla), olivar (mosca) y 
cereales (garrapatillo y zabrus), 
dando avisos para todos los culti
vos agrícolas de la región. Igual
mente ha participado en diversos 
grupos de trabajo con activa pre
sencia y lleva a cabo trabajos en 
olivar (plan Dacus), cereales y vi
ñedo (ensayo ferormonas).

Situación de los cultivos al 9 de diciembre

Cultivos Situación Datos numéricosCondiciones

ALBACETE

Cebada

Las condición

Sembrando

es de la sementara son

Buenas

buenas. Se están realizando las 1

Se siembra un 30 por 100 más 
que el año anterior 

ibores de siembra y abonado de otoño

CIUDAD REAL

Olivo Plaga de mosca Regular Elevado un alto porcentaje
Remolacha Cosechando Buenas Rendimiento variable

CUENCA

Cereal Sembrando Buenas Se siembra un 10 por 100 menos 
que el año anterior

GUADALAJARA

Veza Sembrando Buenas Se siembra más que el año ante
rior

Yeros Sembrando Buenas Se siembra más que el año ante
rior

TOLEDO

Cebada Sembrando Buenas Se siembra igual que el año ante
rior

Lentejas Sembrando Buenas Se siembra igual que el año ante
rior

Patata Cosechando Buenas Rinde 25 Tm/Ha.
Remolacha Cosechando Buenas Rinde 50 Tm/Ha.
Acelgas Cosechando Buenas Rinde 20 Tm/Ha.
Puerros Cosechando Buenas Rinde 35 Tm/Ha.

EN CIUDAD REAL: La vid, en labores de poda; el cereal y las leguminosas, sembrando. EN CUENCA: 
Los trigos, yeros y vezas están naciendo y sufriendo heladas. EN GUADALAJARA: La cebada, el trigo y las 
habas, sembrándose. EN TOLEDO: La vid, en labores de poda; el olivar, afectado por la mosca, y se caen 
las aceitunas picadas; los cereales, naciendo.

(Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de Castilla-La'Mancha.)

La elección de la raza depende 
del tipo de explotación a seguir. En 
función del sistema que sigamos 
dependerá la raza a explotar. Si 
elegimos el sistema intensivo debe
remos elegir razas lecheras, como 
son la murciano-granadina, mala
gueña, canaria, etc. Si empleamos 
el sistema de semiintensivo, lo más 
conveniente serán los cruces de la 
madre del terreno por sementales 
de razas lecheras, acompañando de 
una selección fuerte en la reposi
ción. Las exigencias sociales nos 
han obligado a abandonar prácti
camente la explotación dedicada a 
carne.

Los apriscos tienen una excep
cional importancia, pues deben 
orientarse tanto a crear unas con
diciones de bienestar al ganado co
mo al ganadero. Deberán reunir 
fundamentalmente las siguientes 
condiciones:

— Buena ventilación (una at
mósfera cargada de humedad pue
de ser responsable de enfermeda
des respiratorias).

— Se evitarán las corrientes a 
bajo nivel para que no dé en las 
ubres.

— Deben tener un espacio am
plio; se recomienda un metro cua-

OTROS CULTIVOS

Al ordeñar 
las cabras 
hay que te
ner precau
ciones sani
tarias para 
no transmi
tirles enfer

medades

drado para un animal de 60 kilo
gramos y un metro y 40 centíme
tros cuadrados para un animal con 
cría.

— El comedero se recomienda 
de 0,40 metros por cabra.

— En las estabulaciones perma
nentes es imprescindible un corral 
o patio al aire libre, comunicado 
con la zona cubierta, donde los ani
males harán ejercicio y tomarán el 
aire y el sol.

— El suelo del aprisco debe ser 
terrazo y con una ligera pendiente. 
Los suelos de hormigón favorecen 
una atmósfera húmeda (pie acarrea 
las condiciones que antes dijimos y 
que perjudica a la pezuña de los 
animales.

Una alimentación abundante y 
barata es fundamental para obte
ner buenas producciones. La ali
mentación deberá ser, además de 
económica, racional y equilibrada, 
ajustándose al momento producti
vo del animal.

Un animal adulto tiene funda
mentalmente dos tipos de necesi
dades: necesidades de sostenimien
to (las que necesita el animal para 
sí mismo) y necesidades de pro
ducción (lo que da a su dueño).
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Torrijos______________________________________________________

En construcción, un nuevo depósito de agua
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En la instantánea se puede apreciar el estado de las obras de 
la fachada del nuevo depósito de agua. (Foto José Reyes.)

TORRIJOS. José R. Calero
En el último estío, esta localidad, a pesar de que su subsuelo cuenta 

con un acuifero abundante, sufrió un día sí y otro también las restric
ciones de agua. En algunos momentos se llegó a dudar sobre la potabili
dad, pero un bando municipal tranquilizó a la población. Por otra parte, 
las lluvias caídas originaron desperfectos en las vetustas canalizacio
nes, pero lo peor fue la insuficiencia de los depósitos que se tenían y 
el servicio de bombeos.

En la actualidad, para que los 
torrijeños no sufran otra «sequía», 
se está levantando un nuevo depó
sito de agua, que según los enten
didos puede resarcir en todo mo
mento a unas 2().IWpersonas. Nos 
congratulamos de ello, porque en 

pleno siglo XX es lamentable que 
al abrir el grifo el líquido elemento 
no aparezca.

Lamentable estado
de la carretera a Santa Olalla

La carretera local de Torrijos a

Atenderá las necesi
dades de unas 20.000 

personas

Santa Olalla se encuentra en una 
más que lamentable situación. 'Pal 
vez nuestra distancia de la capital 
— 30 kilómetros— hace olvidar a 
los responsables del MOPU el que 
conozcan las deficiencias de nues
tra red vial.

Si hasta ahora un partido políti
co era el dueño y señor, y a la vez 
tenía la mayoría representativa en 
nuestro Ayuntamiento, no parece 
«normal» el que se produzcan estos 
descuidos. Los 1'2 kilómetros que 
separan Santa Olalla de Torrijos 
no invitan a recorrerlos; los socavo
nes, la falta de firmeza a lo largo de 
todo el trayecto, hacen del auto
movilista un sujeto inseguro. A pe
sar del mal estado de la calzada, 
esta carretera es muy transitada 
por camiones y toda clase de vehí
culos. Al ser nuestro municipio 
punto neurálgico de la comarca, 
hace que multitud de personas se 
desplacen diariamente hasta él, ya 
sea por motivos laborales, comer
ciales o de otra índole.

7'al vez, como estamos en fechas 
navideñas, alguno de nuestros con
cejales, antes de que se marchen, 
tenga la feliz idea de escribir a los 
Reyes Magos pidiéndoles un po
quito de aglomerado para esta ca
rretera de la Diputación, porque ni 
el típico parchen se ha realizado en 
este mal denominado camino.

La Guardia

La ermita del Santo Niño, 
lugar de retiro y reuniones

LA GUARDIA. Carlos Martín-Fuertes
Desde un tiempo a esta parte la ermita del Santo Niño se ha 

constituido en un lugar muy utilizado por grupos religiosos, tanto de 
jóvenes como de maestros o de cualquier tipo de personas y edades. 
Hace poco más de un año, la Hermandad del Santo Niño realizó una 
serie de mejoras en la ermita, sobre todo en las dependencias 
anexas.

Servicios, cocina, sala de reu
niones. adquisición de sillas y 
mesas, además de hacer habita
ciones en el piso superior de la 
ermita, fueron los principales lo
gros que se consiguieron. Ade
más, los 700 metros que hay de 
camino desde la salida de la ca
rretera de Andalucía hasta la ci
ma de la ermita han sido asfalta
dos. teniendo, por tanto, mejor 
acceso. Si decimos o añadimos a 
todo esto que alrededor hay árbo
les (pinos, abetos) y lugares para 
pasear y meditar estaremos de 
acuerdo en que el lugar —como 
dice una persona muy vinculada 
a la ermita— es paradisíaco.

Tuncos_________________________ _______

Remodelación de un parque
YUNCOS
María Teresa López

No se puede decir que todo sea 
malo en la vida tan ajetreada y tan 
dura que llevamos. Así, en el kiló
metro 41 de la carretera Madrid- 
Toledo, a la salida de la localidad, 
los yunqueros tenemos la gran 
suerte de contar con un verdadero 
y auténtico pulmón de oxígeno na
tural, como son las 20 hectáreas de

Como decimos, el lugar se ha 
convertido en sitio donde se reú
nen grupos de diversa índole, re
lacionados con la parroquia. Lo 
más curioso y positivo de todo es, 
quizá, que después de utilizar los 
servicios se deja a libre voluntad 
que el usuario aporte una canti
dad de dinero para su manteni
miento.

Por otro lado, cercana ya la 
Navidad, se están haciendo los 
preparativos para las fechas que 
se avecinan, especialmente la ca
balgata de Reyes, que tanto 
arraigo y buen gusto tiene aquí.

terreno, pertenecientes al ICONA, 
que están plantadas de tres varie
dades de pino, dando la gran sen
sación de contar con algo limpio de 
verdad.

Actualmente, ICONA está re
modelando las 20 hectáreas, acon
dicionando un gran parque dividi
do en cinco zonas, en cada una de 
las cuales se instalarán diversos 
juegos recreativos para los niños.

Urda

Un paso más 
en el camino de la cultura

URDA.— Conocí en mi pueblo natal un «refranillo», de estos que se 
cuecen lentamente al calor de «la solana», que dice: «Si haces algo que 
crees merece la pena, no lo digas tú; que lo digan otros».

Urda es un pueblo en que, cada día que amanece, sus habitantes 
aspiran a superarse, a perfeccionarse, a ser mejores. Y esto hay que 
decirlo, y lo digo en alto porque no soy de Urda.

Creo que en todos los pueblos se dispone de medios suficientes, 
humanos y materiales, como para conseguir una superación. Pero no 
está en eso la solución, sino en usarlos además y debidamente. Esto es 
lo típico de Urda, a la que —gracias a Dios— no le sobra nada, pero 
sabe usar y aprovechar casi todo.

Llega a todos los puntos de 
nuestra región castellano-manche
ga, cada año ya al final del curso 
escolar, la convocatoria del concur
so de pintura Guerrero Malagón, 
pintor ilustre de este pueblo, como 
lo demuestran sus obras y confe
rencias sobre esta rama del arte, y 
al que quiero felicitar desde estas 
líneas por su conferencia pronun
ciada en la Real Academia de Be
llas Artes y Ciencias Históricas de 
Toledo. Es también trascendente a 
nuestras fronteras la fama del pin
tor urdeño Romero Solana, meda
lla de oro del Círculo de Bellas Ar
tes en Madrid en la última 
exposición celebrada; anteriormen
te ha sido galardonado con el Pre
mio Nacional de Pintura y con el 
primer premio del Ayuntamiento 
de Madrid en la exposición del oto
ño pasado. Exponente, con reso
nantes éxitos, en toda la geografía 
española, así como en el extranje
ro: México, Venezuela, Colombia, 
Brasil, Japón.

Y estos medios HUMANOS, con 
mayúsculas y en el más profundo 
significado de la palabra, no sólo 
los tiene Urda —ya que, aunque 
frutos sazonados, siguen unidos al 
árbol en que florecieron —, sino 
que, al darse a ella, los usa con 
todo respeto, cuidado y aprecio y 
sabe obtener el provecho que supo
nen, sin duda, su experiencia y su 
saber.

Dos días cada mes del curso es-

PR0NT0- 
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colar, en el colegio nacional mixto 
Santo Cristo de Urda, se dedican 
íntegramente al dibujo, conforme a 
la programación interna de dicho 
centro. El profesor de dibujo, al 
menos por este curso, es el pintor 
Romero Solana. Pienso que debe
ría también promulgarse una ley 
de Incompatibilidades para los 
que, sin percibir sueldo, e incluso 
más, costándoles esfuerzo físico y 
económico, riesgo en la carretera, 
gastos de desplazamiento, de ma
teriales, de útiles, y además donan 
sus obras para sufragar los que 
tengan otros, trabajan en varios si
tios.

Feliz idea y compaginación la 
habida por y entre la dirección del 
centro y el pintor Romero Solana.

. Es un espectáculo ver las gale
rías del centro —las aulas no son 
suficientemente capaces—, pobla
das de caballetes, soportando la ta
bla empapelada sobre la que cada 
alumno, todo atención e interés, va 
delineando y ejecutando en claro- 
oscuro la figura del objeto natural 
elegido.

En algún sitio se ha dicho que 
«la cultura va por barrios». Aquí, en 
Urda, la cultura «no va», es el pue
blo todo el que va a la cultura. 
Pienso que es el gran acierto: no 
traer, sino llevar a. Porque traer 
cultura prefabricada, ajena a un 
pueblo, no supone que el pueblo 
vaya a dejar de ser, en su caso, 
inculto. Ahora bien, cuando es el 
mismo pueblo el que, aunque ayu
dado, empieza a caminar hacia la 
cultura, descubriendo la suya pro
pia, alumbrándola y ampliándola, 
desde ese mismo momento empie
za a dejar lo que de inculto pueda 
tener.

Urda, en esta ocasión, y con tan
ta firmeza como en las anteriores, 
da un paso más hacia la cultura. 
¡Enhorabuena!

Mariano DIAZ GOMEZ
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Trescientas mil pesetas, recaudación de las pujas ^^entación 
en honor a la Inmaculada a buen ritmo

ESCALONA. Isidro Rodríguez Maqueda
Un año más se ha celebrado la festividad de la Inmaculada Concep

ción, patrona de Escalona.
Como ya es tradicional en nuestra localidad, se ha celebrado la 

novena a la Santísima Virgen, la cual durante todo el año está en el 
convento de las Concepcionistas Franciscanas. Ellas se encargan de 
preparar todo, a lo largo del año, para que la Virgen tenga su manto 
y pies adornados, con todo tipo de flores, hasta el día 7 de diciembre, 
víspera de la festividad, que es bajada a la parroquia.

Desde mucho antes de la hora 
prevista para sacar la imagen en 
andas, comienzan los escaloneros a 
llegar al convento. Al abrirse la 
puerta y aparecer la imagen no hay 
ni uno solo siquiera, de todos los 
allí presentes, que no sienta como 
una sacudida en su cuerpo, ento
nándose la Salve, que si no es bue

Noticiario toledano _
■ ILLESCAS: EL NOMBRAMIENTO DE RE
CAUDADOR, A CONCURSO.— Desierto el 
concurso convocado para el nombramiento de 
recaudador municipal, el Ayuntamiento en 
pleno ha acordado abrir un nuevo período 
¡¡citatorio para que, durante el plazo de diez 
días, a partir del pasado martes, los que se 
encuentren interesados puedan presentar su 
petición ante el alcalde, durante el horario 
normal de oficinas.

Para más detalles, ver los boletines 179 y 
184 del mes de agosto del presente año y el 
expediente en la propia Secretaría municipal. 
■ ALMENDRAL DE LA CAÑADA: EXPUES
TO EL PRESUPUESTO ORDINARIO DEL 
PASADO AÑO.— En cumplimiento de lo dis
puesto por el texto refundido de la ley de 
Régimen Local, ha quedado expuesta la cuen
ta general del presupuesto ordinario de 1981, 
con sus documentos y justificantes, en las 
oficinas de este Ayuntamiento, por un plazo 
de quince días, durante el cual y los ocho 
siguientes podrán presentarse las reclamacio
nes que se crean oportunas.
■ CONSUEGRA: EL PROXIMO DIA 22, 
EXAMEN PARA PROVEER UNA PLAZA 
DE ENCARGADO.— No habiéndose presen
tado reclamación alguna a la lista provisional 
de admitidos y excluidos a la oposición con

na en cuanto a lo musical se canta 
con el corazón, con un gran coraje.

Fueron fiesta en nuestra villa los 
pasados 7, 8 y 9, principalmente el 
día 8. En la tarde del 8 se celebró 
la procesión, donde fue incalcula
ble la cantidad de personas que allí 
este año, al igual que en anteriores, 
se reunieron.

vocada para proveer en propiedad una plaza 
de encargado de servicios especiales de este 
Ayuntamiento, se ha elevado a definitiva la 
lista provisional. El tribunal calificador esta
rá constituido de conformidad con lo estable
cido por la ley vigente, es decir, por un presi
dente, cuatro vocales y un secretario.

Los opositores tendrán que concurrir a rea
lizar el primer ejercicio de la oposición el 
próximo día 22, a las nueve de la mañana, en 
¡a Casa Consistorial, provistos de la docu
mentación suficiente que acredite su persona
lidad en todo momento.

Igualmente se ha convocado a los oposito
res que concurran a proveer en propiedad una 
plaza de fontanero y una de electricista de 
este Ayuntamiento el día 22 para realizar el 
primer ejercicio, a las nueve de la mañana, 
una vez que no se han presentado reclamacio
nes a la lista provisional de admitidos y ex
cluidos. Quedando constituido el tribunal con 
arreglo a lo legislado con un presidente, cua
tro vocales —representantes de distintos or
ganismos— y un secretario.
■ LAS HERENCIAS: SUBASTA PARA LA 
CONTRATACION DE RECOGIDA DE BASU
RAS.— El Ayuntamiento de esta localidad ha 
anunciado una subasta pública para la con
tratación de los servicios de recogida domici

liaria de basuras que regirá para este próximo 
año y el de 1984. El tipo de licitación ha 
quedado fijado en quinientas cincuenta y dos 
mil pesetas, siendo la fianza provisional de 
diez mil pesetas y la definitiva del cuatro por 
ciento del importe de la adjudicación.

Las proposiciones se entregarán en la Se
cretaría del Ayuntamiento durante el plazo 
de diez días hábiles. Dichas proposiciones de
berán presentarse en sobre cerrado, acompa
ñando el resguardo de haber constituido la 
fianza provisional y una declaración jurada 
de no hallarse incapacitado o tener alguna 
incompatibilidad para contratar. Los pliegos 
se abrirán a las trece horas del día en que se 
cumplan los once hábiles.
■ VELADA: APROBADOS VARIOS PADRO
NES MUNICIPALES.— En la Secretaría de 
este Ayuntamiento y por espacio de quince 
días se hallan expuestos al público, al objeto 
de oír posibles reclamaciones, los padrones 
municipales correspondientes al ejercicio de 
1982, que fueron aprobados en sesión extraor
dinaria el pasado mes por el pleno de la cor
poración.

Dichos padrones municipales se correspon
den con el de abastecimiento de aguas, el 
padrón unificado de canales, rodaje, perros, 
balcones, miradores, tejadillos, poyos y basu
ras, y, por último, el que se refiere a los pastos 
y tránsito de animales.

Al salir de la iglesia —abarrota
da de gente, al igual que la calle—, 
la banda de música entonó el him
no nacional, haciéndose un silencio 
sepulcral. En el recorrido de la 
procesión todos quisieron llevar a 
la Virgen. Al paso de la misma por 
la plaza del pueblo hicieron explo
sión una serie de fuegos artificia
les, al igual que la víspera por la 
noche.

Cuando la imagen llegó a las in
mediaciones de la iglesia comenza
ron las pujas, ya que todo aquel 
que ha hecho la promesa de llevar 
a la Virgen hasta dentro del tem
plo tiene que pujar. Estos fondos 
van destinados a la Hermandad de 
la Purísima con el fin principal de 

ayudar a paliar los gastos múltiples 
que originan las fiestas. Este año 
María González ha cantado y vo
ceado las pujas, sucediendo al tío 
Isidoro, como cariñosamente se le 
llamaba, y a Eladio, recientemente 
fallecido.

El día de la Virgen Chica, como 
se llama el día 9, la Inmaculada 
volvió en procesión al convento 
desde la parroquia, con nuevas pu
jas, que este año han superado las 
300.000 pesetas de recaudación, 
destinadas a la Virgen por medio 
de las monjas. Esta fiesta se cerró 
con una Salve cantada, dentro de 
la mayor devoción y alegría por ha
ber honrado, un año más, a la In
maculada.

LILLO
Carlos Martín-Fuertes

Como ya se ha dicho hace varias 
fechas, el MOPU, dentro de las di
versas actividades que tiene en 
cartera, está invirtiendo la canti
dad de 27 millones de pesetas para 
la adecuación y reparación de va
rias calles y pasos de las carreteras 
locales de Corral de Almaguer y La 
Guardia. Desde aquí, se puede de
cir que hemos visto sobre el terre
no las obras y llevan un ritmo rápi
do. por lo que es de suponer que la 
duración de las mismas sea más 
corto de lo que en un principio sé 
tenía previsto. Y esto a pesar de 
que el pueblo está bastante emba
rrado. después de las últimas llu
vias caídas en la zona, que dificul
tan el normal funcionamiento de 
las obras.

Curso de viticultura

Al igual que en otras localida
des. agentes del Servicio de Exten
sión Agraria del Ministerio de 
Agricultura, de Corral de Alma
guer. han impartido un curso de 
viticultura, que ha despertado gran 
interés al ser seguido por varias 
docenas de agricultores.

Estos agricultores acuden prin
cipalmente con el ánimo de apren
der y obtener una mayor rentabili
dad del cultivo de la vid. que es lo 
que más abunda por estos lares. 
Los temas tratados se han relacio
nado al abonado, al laboreo del 
suelo, los tratamientos fitosanita- 
rios. la elección de portainjertos 
adecuados y las variedades de cara 
al futuro.

Todo ello en orden a aumentar 
la calidad de los vinos manchegos, 
[tara los (pie también se comenta
ron las diversas prácticas antilógi
cas que hagan aumentar la calidad 
de los vinos; no olvidemos que el 
sector cuenta con una materia pri
ma inmejorable. Un curso de simi
lares características se está desa
rrollando en la localidad de Villa- 
tobas.

----- Toledo, hoy ------

A las 18.30:
ESCALONA
• Recepción de autoridades e invita
dos con motivo del VII Centenario 
del Nacimiento del Infante don 
Juan Manuel, en el Ayuntamiento.
A las 19: ESCALONA
• Cine G. Masa. Solemne acto con la 
intervención de los alcaldes de Vi- 
llena. Peñafiel y Escalona. A conti
nuación. conferencia de Clemente 
Falencia sobre la figura del infante 
y recital de música folklórica con 
Raíces de Madrid v Talanquera de 
Valladolid.

EXPOSICIONES
• Galería Selección. (C. Puerta Lla
na. 14.) Oleos de Fany. Laborables, 
de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. Festi
vos, de 12 a 14 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel. 14.) 
Oleos de Jule y Toledo (1966-1982). 
Laborables, de 12 a 14 y de 18 a 21 
horas. Festivos, de 12 a 14 horas.

Parador Nacional Conde de Or- 
gaz.— Oleos de Delgado Espinosa. 
Visitas, de 17 a 21 horas.

Caja de Aborro Provincial de To
ledo. (Palacio de Benacazón). Labo
rables, de 18 a 21 boras.

—Toledo, ayer__
11 de diciembre de 1863: Queda 

demolida la capilla de la Or
den Tercera de San Francis
co.
Desde hacía tiempo había 

quedado casi sin culto esta ca
pilla, que se levantaba a un la
do del edificio de San Juan de 
los Reyes.

La beata Mariana había lle
nado de santidad aquel recinto 
de virtudes franciscanas, donde 
se reunía la Orden Tercera.

En la sesión que celebró el 
Ayuntamiento de Toledo en es
te día (11-12-1863), se decidió 
derribar la capilla, y en vista de 
que nadie acudió al concurso de 
derribo, se efectuó por adminis
tración.

Costó la obra de derribo 
7.618 reales; se emplearon 
treinta obreros.

La portada de la capilla fue 
trasladada al claustro de San 
Juan de los Reyes.

Clemente FALENCIA
—------------------------ ........ .......

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
(..diano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T ala vera-Madrid
5,15, 7. 9. 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Agenda provincial toledana 
-- Nacimientos,------ 
matrimonios 
y defunciones

Nacimientos: Maique, hijo de Jo
sé Antonio Garufa y María Jesús del 
Pilar Rubr , Jesús, hijo de Eugenio 
Martín y María Jesús López; Laura, 
hija de Luís Moreno y Lorenza 
Obra; José Luis, hijo de Juan José 
Torresano y Juliana Solo; Carlos, 
hijo de José Luis Oregón y María 
Nieves Rodríguez; Marta, hija de 
Jesús Barba y Marcelina López; So- 
nia, hija de José Juan Peces y María 
Teresa del Sagrario Gutiérrez; Gui
llermo, hijo de Guillermo Sánchez y 
María Jesús Criado; José Inmacula
da. hija de Amelio Torres y Josefa 
Egido; Armando, hijo de Guillermo 
del Alamo y María Cruz Moraleda: 
María Inmaculada, hija de Jesús 
Bargueño y María Paloma Rodrí
guez de la Pica; Ricardo, hijo de 
Emiliano Blanco y Gregoria Ruiz: 
Inmaculada, hija de Saturnino Ro
dríguez y ('armen Moreno.

Matrimonios: Stephen-Eric Ken
nedy y María del ('armen Pacheco 
Loarde; Esteban de la Peña Simón y 
Margarita María McClafferty; An
tonio Mateo Ibáñez y María del 
('armen Gallego-Iníesta García-Es
cribano.

Defunciones: Rafael Martínez 
Valenciano, de 2*2  años; Dionísía 
Cannona Aranda. de 70; Josefa Cor- 
vera Fernández, de 79; Teresa Gar
cía García, de 25

Teléfonos útiles_____________ .
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaria de Policía: 22 1101 y 091.
Policía Municipal: 22 3-1 u7.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 (X).
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 (X).
Rente: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96 
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 1696.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

Oxigeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 (X) y 80 20 73.
Rente: 80 1388.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiana 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

Farmacias 
TOLEDO

José Pascual Díaz Santafé. Avda.
Bnrbur. 26 (h;t>la lu> diez».

Ignacio ( astro Sierra. Zocodovcr.
6 i hid.-i la b<h huí.
TALAVERA

Eduardo Zaragoza García, i Far 
ina< ia Zara„<>/ai. ( cr< ría. 26 iha>ta 
la- dítzi.

Maria Isabel González Menéndez.
I arlo-García Verdugo. >.-n. Iluda la 
nt»uhei.

Cartelera 
Cine María Cristina. (Marqué- de 

Mundígorría, I. Teléfono 212142. i A 
la- G.3O. S.3O y IO.3U: ..('romwell. el 
rey de los bárbaros-. Mayores 18 
año.-.

Cine Imperio. (Cuesta d< I Amula. 
7. Teléfono 221623.» A la> 10.30, 
5.31) y X; -La bestia ha ¡o el asfalto-, 
'Todos los públicos.

Teatro de Rojas. (Plaza Mavor. 1. 
Teléfono 22397o.) A las 6,|5. ,K,|5 
y l*».3O;  -Colegas . Mayoru- |S;ino.x

Cinc Alcántara. (Cabrahigos, i^. 
Teléfono 220817.) - A las 6 y 8: 
-'Teodoro métele mano al ..tesoro... 
Mayores 18 años.

-------Radio 80
PROGRAMACION LOCAL

8: Despertador.
9: Toledo, ciudad sin tiempo.

12: Nuestro tiempo, nuestra gente.
13: Tiempo de ocio.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31,1." (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

•>Lt-ja Bij.fe tí pi.ip i-. t-a

------- El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
'Temperaturas: máxima, 17 gra

dos, a las 16,15 huras; mínima. 11.8 
grados, a las 2; a las 13 horas, 16 
grados. Humedad relativa del aire: 
72 por 100. Presión atmosférica: 
723.2 milímetros. Durante el día el 
cielo transcurrió cubierto, despeján
dose éste por la tarde; los vientos 
fueron moderados por la mañana y 
fuertes y rauheados del W por la 
tarde.

Datos astrómicos para hoy: El sol 
sale a las 8,28 horas; se pone a las 
17.50. Duración del crepúsculo: 30 
minutos. La luna sale a las 4.26; se 
pone a las 15.47. Fase lunar: cuarto 
menguante.

--------- Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Musco Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

^.Cupón pro ciegos -i

Número premiado ayer:

765
_ _________ i
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__ Caza__________________________________________________________________________ ____

Dentro de una animada expectación, se corre 
en «Buzarabajo» el Campeonato Provincial de 
Galgos en Campo

Continúa corriéndose en la fin
ca «Buzarabajo», del término de 
Arcicóllar, el Campeonato Pro
vincial de Galgos en ('ampo. 
Treinta y dos han sido las socie
dades concurrentes al certamen, 
de las cuales ya deieciéis han sido 
eliminadas. En líneas generales 
los perros presentados han de
mostrado una excelente puesta a 
punto y cualidades para acome
ter con fuerza a las rabonas. El 
corredero se encuentra inmejora
ble. con el handicap en contra de 
una afición que no respeta las 
instrucciones de los directores de 
caza e introducen sus coches por 
siembras y senderos, que vienen 
causando daños a la finca que 
ofrece cazadero. Debemos enten
der y comprender que hay que 
respetar las señalizaciones im
puestas por la Federación Pro
vincial, para tratar en la mejor 
medida posible de no causar ex
torsión a los propietarios del coto 
que prestan sus terrenos por una 
más que módica cantidad de di
nero.

La labor de los jueces a caba
llo, encomiable y digna de admi
ración, si se tiene en cuenta que 
son aficionados, que por amor al 
arte galopan en caballos descono
cidos a una velocidad que rebasa 
los cincuenta kitómetros por ho
ra, jugándose la vida vocacional- 
mente en aras de una pasión 
galguera que muchas veces no es 
reconocida, a pesar del extremo 
peligro que la acompaña. Los 
nombres de Leandro Vallejo, An
tonio Cubillo, Domingo Hernán
dez y Vicencio Vallejo, son un 
ejemplo meritorio dentro de los 
cargos técnicos que acompañan 
todo campeonato provincial o na
cional.

Los perros «Guinea» y «Espo
lón», se encuentran ya en la semi
final, acompañados por los galgos 
«Cartuja» y «Campano»; «Zaida» y

__ Tiro olímpico

El vicepresidente 
de precisión, 
cesado

Ha sido cesado de su puesto 
José Ignacio López Triviño, co
mo vicepresidente de la sección 
de precisión de la Federación 
Provincial de Tiro al Plato, por 
la asamblea general, compuesta 
por la Junta de gobierno, repre
sentantes de clubs y de esta
mentos federativos.

Nos había avisado el cesado 
antes de la asamblea. Y nos, de
cía que no sabía para qué se 
hacía, pues estaba claro que se 
iba a producir el cese. A puerta 
cerrada y con voto secreto, ocho 
componentes de la asamblea 
votaron a favor del cese y tres 
votaron en contra.

¿Por qué ha sido cesado? Las 
opiniones son diversas. El pre
sidente de la Federación dice 
que ha recibido quejas constan
tes de los tiradores acerca de la 
mala gestión del ex vicepresi
dente de precisión. «El resulta
do ha venido de un cúmulo de 
actuaciones, que consideramos 
negativas, por parte de este se
ñor.»

El cesado nos dio también su 
opinión: «Me han cesado por
que yo quiero mayor participa
ción de la gente. Desde el mo
mento en que tuve un problema 
con Rodrigo de Mesa, el que ha 
sido elegido tras mi cese».

Para el cesado, la actuación 
ha sido una cacicada. Hoy, a las 
nueve y media de la mañana, 
comienza el II Trofeo Inmacu
lada Concepción de arma corta 
y grueso calibre. La primera fa
se, hoy, es en el campo de tiro 
de La Bastida.

Mañana, a la misma hora y 
en la galería de tiro de la Escue
la de Educación Física, se cele
brará la segunda jornada. Once 
clubes participan en las tiradas.

Los amigos-socios de «ARRIPAS», acompañados por la guarde
ría, posan ante la camara en un descanso de la cacería

«Olivero»; «Zaranda» y «Cobeja- 
no»; los representantes de las So
ciedades «Vallecana» y «Sagreña»; 
la perra «Ruleta» y la que defien
de los colores de «Calña»; así 
como los perros «Perla» y «Bar
quillero» y los elegidos por los 
clubs «Moratalaz» y «El canto». 
De estos dieciseis galgos, ocho 
disputaran la final, para la selec
ción de los cuatro ganadores que 
representarán a Toledo en el 
Campeonato Nacional.

Las liebres de «Buzarabajo» 
vienen saliendo con potencia, a 
pesar de que se está corriendo 
sobre terrenos de turras, que al 
ser hierbas altas, enmascaran a 
veces la presencia de las rabonas 
y ogligan a éstas a un supremo 
esfuezo en defensa de sus vidas. 
Cerca de tres mil aficionados es
tán desfilando por el cazadero en 
las jornadas competitivas, y se 
espera que se duplique el número 
cuando se llegue a las fechas de la 
final. Hasta el momento, en lí
neas generales reina la deportivi

Tenis__________________________________________________________

IX Trofeo Virgen del Prado Camacho, brillante campeón
Por fin, el pasado sábado día 4 del corriente pudo celebrarse la final 

de este trofeo que empezó allá por los primeros días del pasado mes 
de octubre, y que ha necesitado casi dos meses para poder clausurarse. 
Las lluvias caídas durante más de un fin de semana retrasaron su final 
que, según calendario previsto, debía haberse jugado el día 21 de 
noviembre.

Gran final la que disputaron Jo
sé Camacho y José Luis Reyes, si
no la mejor de cuantas se han cele
brado en nuestra ciudad sí puede 
figurar entre las de más igualdad, 
calidad, fuerza y belleza, ya que 
todos estos factores se dieron en el 
gran partido que ambos tenistas 
ofrecieron al escaso público asis
tente, que aplaudió con entusias
mo a lo largo del encuentro. El frío 
de la tarde del sábado o la película 
que la Televisión ofrece este día 
restaron bastantes espectadores 
que optaron por el acogedor calor- 
cito de la calefacción y la mullida 
butaca de la «grada de salón» antes 
que las heladas gradas del polide- 
portivo municipal.

Gran ocasión la que desaprove
chó Reyes para alzarse con el 
triunfo que prácticamente tuvo en 
sus manos. Después de anotarse el 
primer set por el resultado de 6-3, 
tuvo un claro 4-1 a su favor en el 
segundo, rompiendo dos veces el 
servicio de su oponente, dejándose 
escapar el triunfo del mismo, ya 
que al empatar a seis juegos se tu
vo que emplear el sistema de 
«muerte súbita», venciendo Cama
cho por 7-6.

En el tercer y decisivo set, que 
resultó emocionante, las fuerzas 
estuvieron más igualadas, y aun
que al principio del mismo se ade
lantó Reyes por 2-0, hubo diversas 
igualadas hasta cuatro juegos. Fue 
en el noveno juego de este set con 
servicio de Reyes donde se libró la 
gran batalla por el triunfo final de 
estos dos grandes jugadores. Este 
juego duró nada menos quejdiecio- 
cho minutos!, en el que Camacho 
.dispuso de ocho ventajas por cua
dro de Reyes, por fin, en la, novena 
de Camacho, se inclinó el juego a 
«i JUCaPtiñua-
tcíonou sewwae-que le daba ei-6-4

ciad y todo viene saliendo a la 
perfección, merced a la organiza
ción federativa, a cuyo frente se 
encuentra el veterano deportista 
Angel Rubio.

En «Arripas», 75 perdices y 14 
liebres

De notables pueden conside
rarse los logros de la segunda ca
cería de perdices de «Arripas», en 
el término de Menasalbas. La ca
za corre a cargo de un grupo de 
amigos, aficionados que elevan su 
amistad en estas jornadas cinegé
ticas que todos esperan con ilu
sión a lo largo de toda una tem
porada. Doce eran las escopetas 
que integraron los cuatro ojeos, y 
el recuento final dio el resultado 

• de 75 perdices y 14 liebres. El 
día, inmejorable, climatológica
mente hablando, y una vez finali
zada la caza, los socios se atrevie
ron con unas excelentes judías 
con oreja, condimentadas por la 

definitivo y con él la consecución 
del trofeo que conquista por terce
ra vez.

A pesar de que el juego de am
bos contendientes se basó casi todo 
él desde el fondo de la pista, ya que 
se temían y apenas arriesgaron a 
subir a la red, el derroche de fuer
zas que mantuvieron a lo largo de 
las dos horas y treinta y cinco mi
nutos que duró la final no obsta 
para que ofrecieran jugadas de 
gran belleza, con bolas matemáti
camente colocadas junto a las lí
neas laterales y del fondo con po
tentes y variados golpes, en el que 
la buena preparación física de Re
yes la contrarrestaba Camacho con 
su excelente colocación, moviendo 
constantemente a su rival de un 
lado a otro de la pista.

Del triunfo de Camacho hay que 

Por idéntico motivo que las anteriores

B Sampru, otra jornada más de descanso
De nuevo el C. D. San Prudencio tendrá que descansar en la jorna

da liguera de mañana, al igual que las otras tres anteriores. El motivo 
se lo pueden imaginar nuestros lectores, que no es otro que la reafir
mación de los colegiados castellanos a no arbitrar encuentros donde 
juegue el conjunto que preside Jesús Rodrigo. En la tarde del jueves 
nos poníamos en contacto con el secretario del Colegio Castellano de 
Arbitros, Antonio Cárdenas, que confirmaba para los lectores de YA 
de Toledo que el Sampru no podrá disputar su encuentro ante el 
Fuensalida, en el municipal del Parque, porque los trencillas castella
nos continúan negándose a ser jueces de las contiendas donde partici
pe el conjunto amateur talaverano. •

Evidentemente, la agresión sufrida por el señor Diez Baquedano va 
a traer cola, pues con esta jornada en «paro» ya son cuatro las que ha 
disfrutado el C. D. San’ Prudencio. En fin, ya lo saben los aficionados 
prudencistas: el conjunto blanquiazul no disputará tampoco la jorna
da de mañana. Esperemos que ésta sea la última que «descansa» el 
Sampru y que en la próxima veamos correr a los jugadores talaveranos 
tras el balón.

JIMENEZ

guardería y acompañadas por ju
gosas lonchas de un jamón «pata 
negra», pagado a escote.

Como primeras escopetas que
daron los nombres de Paco To
rres. Félix Guerrero López-Trivi- 
ño, los hermanos y propietarios 
del coto, -Julio y Miguel Angel 
Escalera Benayas, y Manuel So
ria. Llevó la batuta de la organi
zación Santiago Vázquez, y como 
novato en lides cazadoras se en
contraba la personalidad de San
tiago Arregui. Aurelio Montero, 
acompañado por su hijo de corta 
edad, logró los tiros más difíciles, 
a pesar de que su zurrón quedó 
en un mediano puesto. En suma, 
una agradable fecha, donde el en
cuentro de viejos amigos primaba 
sobre los anhelos cazadores. 'Po
do un detalle.

Tres venados y siete guarros 
en «Las Garrieras»

Escasitos fueron los trofeos su
mados en la montería de «Las 
Gameras», organizada por los 
nombres de Carlos Sánchez y Da
río Vallano. Tan sólo tres cervu
nos y siete jabalíes cayeron abati
dos por las escopetas. Intervinie
ron un total de ocho rehalas y las 
armadas fueron ocupadas por 40 
aficionados. Como nota destaca- 
ble. la actuación de José Muñoz, 
que terminó con un jabalí a más 
de ciento veinte metros de 
distancia, en un tiro preciosista, 
rematando, más tarde, una gua- 
rra con tan sólo una navaja, a la 
que tenían enganchados los pe
rros. La suerte del remate a cu
chillo, una de las más espectacu
lares de la montería, no se prodi
ga. y de ahí que comentemos este 
lance como algo importante, 
cinegéticamente hablando.

J. H. PONOS

resaltar una vez más su sangre fría, 
al no dar nunca por perdido un 
partido por muy cuesta arriba que 
lo tenga. Su veteranía se impuso 
sobre Reyes, pero eso sí, teniendo 
que dar el máximo de su saber te- 
nístico. En esta confrontación, que 
era la tercera final en que ambos 
rivales deportivos medían sus fuer
zas, la balanza se inclinó a favor de 
Camacho, rompiéndose el empate 
que tenían en sus dos anteriores 
encuentros. En la prueba de do
bles, la pareja formada por Barro
so-De la Rubia se impuso a Fata- 
Camacho por 6-2, 3-6, 6-3,

Los restantes ganadores de pre
mios y trofeos fueron:

En segunda categoría: campeón, 
Juan Jesús Gómez; subcampeón, 
Adolfo Jiménez. Tercera categoría: 
campeón, Santiago Sobrinos; sub
campeón, Angel Pinto. Infantiles: 
campeón, Eugenio del Valle; sub
campeón, Francisco Cereijo. Sub 
13, campeón, Alfredo Santos (jú
nior); subcampeón, César Arranz.

T. SERRANO
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El Quismondo, 
a por la cabeza

En este grupo, el festivo miérco
les tuvo competición para varios 
equipos. En Quismondo, los de 
Gento ganaron cómodamente por 
tres goles a cero a los discípulos de 
Pedro Reverte, y es este equipo, el 
Mejorada, el único que no conoce 
aún la victoria. En el Municipal de 
Santa María y con un terreno bas
tante embarrado, los de Miguel su
peraron a los de Chapinería por un 
claro 4 a 1; Abraham. que fue uno 
de los mejores, parece haber des
pertado. En esta jornada, que pro
picia el descanso de los dos prime
ros clasificados, Santa Olalla y 
Santa María, los encuentros a dis
putar son los siguientes:

Quismondo-Velada.— Sin opción 
para los de Valero, por lo que la 
victoria quedará en casa. 1.

Paz-Almorox.— En Santa Cruz 
del Retamar, dos equipos muy 
igualados a la caza de los puntos en 
juego. Nuestro pronóstico: triunfo 
local. 1.

Mejorada-Cadalso.— Puede su
poner para los del Arias Salgado 
una jornada más sin ganar. X2.

Calera-Chapinería.— Los madri
leños tienen un bloque muy homo
géneo y joven; darán guerra a los 
de Julio. IX.

Bargas-Novés.— Sabemos que el 
comité de competición, ha investi
gado a raíz del encuentro Novés- 
Santa María. En estos momentos 
desconocemos si los señores de ne
gro, la comisión delegada, habrá le
vantado el veto a los de Novés.

Alberche-Portillo.— Los del Po- 
1 ¡deportivo no andan finos y el 
triunfo marchará a tierras del cal
zado. 2.

Valmojado-Aldea.— Triunfo sin 
problemas de los locales. 1.

I. RODRIGUEZ

Tercera Regional 
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Gamonal, por 
descanso 
del Castillo, 
puede ser líder

En esta competición hubo acti
vidad el pasado miércoles con dos 
encuentros. En el Pozo Nuevo, Ga
monal y Cebolla celebraron su en
cuentro aplazado con motivo de la 
ausencia del trencilla el día de su 
celebración. La victoria correspon
dió a los muchachos de Sánchez 
por un contundente cinco a cero. 
El otro encuentro, Oropesa-Zona, 
que quedaba por jugar en su se
gunda mitad, finalizó con cero a 
cero, por lo que el resultado defini
tivo quedó con empate a un gol.

En la jornada de este domingo, 
que hace la número trece, y con el 
aliciente de un choque en la cum
bre, Gamonal-Zona, ofrece el 
atractivo de que, tras el descanso 
obligado del líder Castillo, puede 
variar la tabla. Estos son los en
cuentros:.

Navalcán-Alcaudete.— Subsa
nados los problemas por los que 
atravesó la junta directiva del Na
valcán, los jugadores locales procu
rarán brindar el triunfo a su presi
dente, Alejandro Calatrava (1).

La Mata-Viliarejo.— En teoría 
la victoria debe ser claramente lo
cal (1).

Cebolla-Arenal.— La mala clasi
ficación de los toledanos hace pen
sar en un triunfo abulense (2).

Gamonal-Zona.— Es el auténtico 
encuentro de la jornada. Los de 
Varela dicen que van por la victo
ria; los de Sánchez, según el mis- 
mo, procurarán aprovechar la oca
sión que se les presenta para ocu
par el liderato. Nosotros, para no 
errar, no lo jugamos al l-X-2.

Cuevas-Carpió.— El factor cam
po debe, influir en la posible victo
ria visitante (X2).

ORSÁY
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—Balonmano---------------
En Segunda 
División, fácil 
para el Caía y 
complicado para 
A. Alcázar
En Liga provincial des
taca el duelo U. D. To- 

rrijeña-A. Alcázar
ENCUENTROS

Caja de Ahorro-Previsión Fiat. 
B. Merkal-B. Puertollano.
B. Andújar-D. Bosco.
R. Murcia-A. Alcázar Iberoame

ricana.
Décima jornada y penúltima de 

la primera vuelta del Campeonato 
de Liga de Segunda División de 
balonmano. Los equipos toledanos 
tienen dos confrontaciones muy 
distintas; de una parte, el Caja de 
Ahorros recibe a un débil Previsión 
Fiat, equipo que ha sido derrotado 
en las seis ocasiones en que ha ac
tuado, alguna de ellas con estrépi
to, lo que da idea de su bajo poten
cial de juego, una auténtica perita 
en dulce. Los toledanos, que espe
ran contar con varios de los efecti
vos que no se desplazaron el 
pasado domingo a Puertollano, 
afrontarán con gran ilusión este 
encuentro, deseosos de poder 
afrontar la segunda vuelta, que co
menzará después de las vacaciones 
con intención de mejorar la pobre 
impresión causada hasta ahora. El 
domingo será una buena oportuni
dad de congraciarse con los aficio
nados.

El A. Alcázar, por contra, tiene 
un muy difícil partido en su des
plazamiento a Murcia, donde el 
equipo de la capital, pese a ser 
nuevo en la categoría, está dando 
muestras de su fortaleza, de lo que 
da idea el que no ha perdido nin
guno de los cuatro encuentros que 
na disputado en casa, mientras que 
fuera na perdido tres de los cuatro 
encuentros disputados, pero dos de 
ellos ante dos equipos destacados, 
como son el caso de los disputados 
y perdidos por la mínima ante el C. 
Isabel II y el Caserío Vigón, mien
tras que salía vencedor de la can
cha ael Merkal. Indudablemente, 
todo un hueso. Pero los del Angel 
encaran este encuentro con con
fianza y hasta con cierto confor
mismo, ya que aun perdiendo ter
minarían esta primera vuelta en 
uno de los dos primeros lugares, 
que dan opción a jugar la liguilla 
de ascenso a Primera División.

3.*  JORNADA
LIGA SENIOR MASCULINA 

Grupo A
B. FAT-T. Cepeda. 
UD. Torrijefta-A. Alcázar.
C. Infantes-Cercos (x). Grupo B 
Asland-S. D. Ocaña.
S. Solis-D. Yuncos.
Villacañas-D. Marathón.

LIGA JUVENIL 
Masculina

B. FAT-INEI.
U. D. Torrijeña-A. Alcázar.
C. Infantes-Cercos (x). Femeni

na
B. M. Vedruna-INEI.
Joma/Evangel.-A. Alcázar (ya 

celebrado).
C. Infantes-A. B. Yuncidlos.
(x) Encuentros aplazados a otra 

fecha.
En el grupo A destaca el enfren

tamiento entre el A. Alcázar y la U. 
D. Torrijeña, en cancha torrijeña, 
que tan decisivo resultó en la pasa
da temporada. El Angel ha ganado 
todos los encuentros, pero la U. D. 
Torrijeña va a más con los encuen
tros, por lo que el pronóstico se 
hace incierto, aunque ligeramente 
favorable a los locales. El FAT no 
deberá tener problemas con los ta
laveranos del Transportes Cepeda, 
aunque tienen algunos elementos 
sobresalientes.

En el grupo B, ventaja local en 
los encuentros donde el Asland se 
enfrenta a Ocaña, y donde el S. 
Solís lo hace con el Yuncos, mien
tras que el pronóstico se hace visi
tante en el Villacañas-Marathón, 
pese a que el Marathón no pasara 
del empate el domingo con el Yun
cos.

En la liga juvenil masculina el 
color parece ser visitante en los dos 
encuentros. Tanto la formación del 
INEI como la del A. Alcázar pare
cen superiores a sus rivales, y 
quien mayores problemas podrá 
tener será el A. Alcázar, por la tra
dición del rival torrijeño, pero no 
hay duda que hoy es superior.

■ La liga juvenil femenina, ya ce
lebrado el Joma-Evangelista-A. Al
cázar, presenta claro color local, 
sumando Vedruna una nueva vic
toria, mientras que Infantes será la 
primera que logre.

Ante la crisis del
Las prisas no son buenas consejeras, y ésta 

parece ser la tónica del C. D. Torrijos en las 
dos últimas temporadas. Después de diez jor
nadas en la Primera Preferente, el club repre
sentativo de nuestra ciudad se encuentra en 
precaria situación económica, así como su sin
gladura deportiva deja bastante que desear. 
El pasado miércoles sucumbió por 0-2 en 
Fuenlabrada, pero el partido en la ciudad 
madrileña no era el tema de actualidad can
dente, sino la dimisión del presidente de C. 
D. Torrijos, Angel Palomo. Parece ser que 
días pasados, cuando la directiva tenía que 
resarcir sus emolumentos a los jugadores, hu
bo un intercambio de palabras con los depor
tistas remunerados. Según versión de fuentes 
bien informadas, el rendimiento de buena 
parte de la plantilla no era el exigible; por 
ello, los directivos acordaron sancionar a bue
na parte de los hombres que defienden los 
colores rojiblancos. En el diálogo que mantu
vieron jugadores y presidente, Luisito, un 
buen jugador, aunque no tiene derecho para 
ridiculizar y humillar a la Directiva, se erigió 
en el portavoz de los sancionados; las cosas 
pudieron llegar a más con hechos irrepara
bles, la coherencia se impuso, y el bueno de

—Baloncesto------------------------------------------------

La Segunda vuelta de la Preferente 
comienza dando pocas 
posibilidades a los toledanos
Tercia-Quintanareño, decisivo en sénior provincial

XII JORNADA
RESULTADOS PRIMERA VUELTA

Grupo primero

Banesto-B. Talavera (75-81). , 
Pilaristas-I^a Salle (68-79).
S. Velázquez-Caldeiro (70-76).
B. Madrid-EISA (47-90).
S. S. Reyes-Fátima (67-107).
Pinto-Calasancio (58-79).

Con esta jornada se comienza 
la segunda vuelta de la competi
ción en Primera Preferente, que 
tan poco brillante está resultan
do para los equipos toledanos.

En el grupo primero, el 
S. Velázquez vuelve a jugar en su 
cancha, y lo hace ante un Caldei- 
ro que ya le venció en su cancha, 
aunque con apuros, en la primera 
vuelta y marcha bien clasificado, 
a dos puntos del líder, Fátima. 
Nuevo contrario difícil, más que 
el La Salle del miércoles, que vol
verá a poner a prueba la capaci
dad de los toledanos, pero o mu
cho nos tememos o volverá a co
sechar una nueva derrota.

El B. Talavera se desplaza a la 
cancha del Banesto, al que logró 
vencer con bastantes apuros en la 
primera vuelta y que ha ido me
jorando conforme avanzaba la 
competición. Actualmente les se
paran tres puntos (Banesto tiene 
once, y Talavera, ocho), que pa
recen indicar la superioridad ma
drileña, pero sirva como referen
cia los apuros que le hizo pasar el 
pasado domingo el S. Velázquez, 
equipo que es inferior al talave
rano. Por tanto, opción a obtener 
algo positivo para los talavera
nos.

En el grupo segundo, el Rit
man Polígono se desplaza a Ma
drid, donde le espera el lider in
victo y arrollador Cafés La Estre
lla. Pocas posibilidades tiene el 
equipo toledano, si tenemos en 
cuenta que por la trayectoria en 
la primera vuelta deberá basar su 
fuerza en su cancha para poder 
mantenerse en la categoría. Ma
ñana no tendrá opción.

Competición provincial 
LIGA SENIOR

Grupo A
La Tercia-Quintanareño.
S. D. Ocaña-C. El Cárdete.
A. D. V. Mora-Madridejos.

Peña quinlelística Gol
Clave de pronósticos para la jornada del domingo 

12-XII-82
Grupo A, número 2: 1 fijo.
Grupo B, números 6, 7 y 9: 2, X2, 22, XX2, X22, 222.
Grupo C, números 3, 5 y 14: 1 fijo.
Grupo D, números 1 y 8: 1, X. 2.
Grupo E, números 10 y 11: 1, X, XX.
Grupo F, número 12 y 13: 1. X, 2.

Torrijos, decisiones drásticas
Angel Palomo, que, en opinión personal, ja
más tuvo que acceder a la poltrona torrijeña, 
dimitió irrevocablemente. El Torrijos se en
cuentra en cuadro. Gorka y Palmero han sido 
dados de baja por insuficiencias de rendi
mientos sobre la cancha; los directivos dividi
dos, y en juego el nombre de uno de los clubs 
más veteranos de la provincia. Culpables, na
die; involucrados, no pocos. No es el 
momento de lamentaciones, sino de decisio
nes. En breves fechas, como aconsejan los 
estatutos, «debería» celebrarse una asamblea 
extraordinaria y, de una vez por todas, escla
recer los hechos, acontecimientos y empezar 
desde cero, es mejor ser cabeza de ratón que 
no cola de león, y deambular en un ambiente 
en que lo deportivo a veces se hace inhóspito. 
Lamentamos estas situaciones, pero bien te
nemos que preguntarnos si en parte la Direc
tiva no ha contribuido a este desenlace que 
Angel Palomo no merecía. Los acontecimien
tos se han adelantado a lo que en unos meses 
después hubiera significado la imposición de 
los jugadores a la directiva. Madrid, capital 
del reino, es, sin lugar a dudas aunque otros 
intenten rebatirlo, la muerte de los equipos 
de fútbol regional. Los jugadores madrileños,

contra quienes no tenemos nada, cobran por 
lo que saber hacer, es decir, jugar, pero la 
integración en el equipo, así como factores 
extradeportivos, hacer divisiones en grupos 
dentro de la plantilla. Sin ir más lejos, en el 
Torrijos el 60 por 100 de los que asiduamente 
juegan proceden de fuera. No estamos ni a 
favor ni en contra, pero lo que no deja lugar 
a dudas es que una vez por semana los «ma
drileños» entrenan en Madrid y otra en Torri
jos, lo que origina un gasto adicional al equi
po.

La compensación por desplazamientos 
también es importante a final de temporada, 
y lo imperdonable es que la cantera local se 
olvida; por ello, defendemos que es mejor des
cender, comenzar a estructurar el histórico 
Club Deportivo Torrijos, para que en el futu
ro se pueda seguir viendo fúlbol, antes de que 
por diversos motivos pueda hasta desaparecer 
el club. Por ello, sugerimos que se deben to
mar medidas drásticas: dialogar con la masa 
social, alejar todo lo emocional y mantener un 
acuerdo con el C. D. Torrijos Industrial, para 
el que el futuro es alentador.

José REYES CALERO

II Trofeo YA de Toledo a la regularidad

Sin novedades:
El Talavera, hacia arriba
Clasificación: 1, Talavera, 11,5. 2, Toledo, 10,4. 3, 

Santa Bárbara, 10,3. 4, San Prudencio, 3,6

Grupo segundo

El Pardo-Torrejón (74-81).
C. Loyola-Cofamco (78-91).
Occidental-Gredos (48-54).
A. Agher-Guadalajara (70-85).
C. La Estrella-P. Polígono (100-68).
Ciencias-P. Cataluña (48-77).

Grupo B
Navarro-Fuensalida.
Kik'es-C. D. Sonseca. 
Alijares-Torrijos.

LIGA JUVENIL
C. E. I.-Moprica (el jueves). 
Quintanareño-C. B. Polígono. 
La Tercia-Young Shop.
Nueva jornada de Liga provin

cial, y sobre todos los encuentros, 
en el grupo A, destaca el enfren
tamiento entre La Tercia, líder 
imparable, y el Quintanareño, 
que tampoco ha perdido ningún 
encuentro, aunque esté pendien
te de concluir uno con El Cárde
te, que a falta de algunos minu
tos sí iba por debajo en el marca
dor. El factor campo puede ser 
decisivo para poder conseguir los 
triunfos los locales. La 
S. D. Ocaña puede seguir siendo 
líder compartido, o en solitario si 
La Tercia pincha, al terminar la 
jornada, pues parece claro favori
to ante El Cárdete, mientras que 
en el último encuentro la supe
rioridad parece estar del lado vi
sitante, dada la posición de los 
madridejenses.

En el grupo B, tanto Navarro 
como Alijares se presentan como 
claros favoritos en sus confronta
ciones ante Fuensalida y Torri
jos-Na vadul, respectivamente, 
presentándose más igualada, 
aunque con ligero color visitante, 
el enfrentamiento entre Kik'es y 
(’. I). Sonseca, encuentro decisivo 
para los sonsecanos cara a man
tener las aspiraciones a conseguir 
uno de los puestos que dan op
ción a la liguilla.

En juveniles, descansando el 
líder Navarro y no haciéndolo 
hasta el jueves su mayor oponen
te Moprica, el Quintanareño de
be oponerse, no sin problemas, al 
Polígono, mientras que el Young 
Shop tendrá su opción en Con
suegra en su enfrentamiento con 
La Tercia.

TALAVERA C. F.
Puntos Tarj. Total

Quiñi ..........
Juan ............
Iglesias .......
Quique .......
Anero..... .....
Ortiz ...........
Javi .............
Conde .........
Bernabéu ....
Benito........
P. González .
Ayúcar ........
Manolín .....
Cecilio........
Del Rivero ..
Aguiar ........

25 2 23
21 — 21
20 - 20
18 1 17
17 2 15
16 1 15
14 - 14
11 1 10
10 - 10
9-9
9 1 8
7-7
7 2 5
4-4
4—4 
3 - 3

C. D. TOLEDO

Coeficiente: 11,5

Puntos Tarj. Total

Fernando ... 20 _ 20
Alfredo...... 16 1 15
Rafa ........... 15 — 15
Lozano....... 15 — 15
Prisci ......... 15 —1 14
Manolo...... 15 — 15
Arroyo ....... 12 1 11
José Luis ... 11 — 11
Espinosa .... 14 4 10
Michel ....... 9 1 8
Bermúdez .. 8 — 8
Leiva ......... 10 1 9
Pagés......... 6 2 4
Flores ........ 1 — 1
Roberto .....
Coeficiente:

0
10,4

— 0

U. D. SANTA BARBARA
Puntos Tarj. Total

Valentín .... 23 — 23
Parra ......... 21 — 21
Briones ...... 19 1 18
Ceju ........... 19 1 18
Arturo ....... 18 3 15
M. Angel ... 16 2 14
César ......... 14 1 13
Guti ........... 12 — 12
Vicente ...... 12 2 10
Juli ............ 12 5 7
Ramón ...... 7 — 7
Tocano ...... 7 1 6
Canorea .... 5 — 5
Ricas......... 4 — 4
Miranda .... 2 — 2
Servilio ..... 2 1 1
Torán ........ 0 — 0
Coeficiente: 10,3

EL MEJOR, QUIÑI
Para José Sánchez de la Rosa, 

hombre de YA de Toledo en el en
cuentro Albacete-Talavera, el me
jor fue Quiñi. Este jugador siempre 
tiene en las visitas que hace el Ta
lavera, la mayor distinción. Es la 
auténtica figura del equipo de Car
los Martínez. Toda la zaga obtuvo 
la calificación de (2), Ortiz inclui
do; también Bernabéu. El resto del 
equipo mereció un punto, menos 
Quiñi, que como siempre se sale: 
otros tres puntos para él.

EL MEJOR, MANOLO
Manolo tuvo en San Cristóbal 

de los Angeles la función de libero. 
Fue el mejor de una defensa poco 
afortunada, cortó todos los balones 
y dio tranquilidad a su equipo, gra
cias a la serenidad con la que jugó. 
Los últimos minutos de acoso del 
San Cristóbal fueron resueltos por 
Manolo, que sacó un par de balo
nes de gol. La veteranía sigue sien
do un grado.

EL MEJOR, RICAS
Buena, espléndida reaparición 

la de Ricas, que actuó el pasado 
domingo como un auténtico coloso 
en la punta del ataque. Una de las 
características, para bien o para 
mal, del jugador del Santa Bárbara 
es que tiene condiciones para jugar 
en cualquier demarcación y que 
nunca se está quieto. El día 5 los 
defensores del Socuéllamos andu
vieron buscándole y rara vez le en
contraban, Su desmarque fue per
fecto y parece ser que tras la lesión 
su forma física está perfecta. Mar
có un gol, porque estaba justo don
de debía estar y a punto estuvo de 
conseguir otro, que fue anulado 
por el colegiado del encuentro.
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Hacienda devolverá a los toledanos 
unos cuatrocientos millones

La Delegación Provincial de Hacienda podría comenzar esta misma 
semana que mañana comienza los talones dé devolución a que tienen 
derecho 24.538 toledanos de los 50.818 que en el plazo indicado 
presentaron su declaración de renta. Según parece, los técnicos de 
Secoinsa llegarán mañana a la capital para poner en marcha el progra
ma del ordenador adquirido a esta compañía, donde se guarda toda la 
documentación referida a las declaraciones positivas y negativas de 
Toledo y provincia. Como todo el material está preparado, en el 
mismo momento en que la máquina comience a expulsar los talones i 
nominativos serán enviados a los toledanos con derecho a devolución, i 
por lo que los primeros sobres de Hacienda podrían llegar esta misma ¡ 
semana o a principios de la siguiente. Según nuestra información en : 
Toledo se devolverán unos cuatrocientos millones de pesetas. | 

’ ------------------------------------------- , i

El alcalde no tiene 
aún decidido 
su futuro político

El alcalde de Toledo, Juan Ignacio de Mesa, no tiene decidido su 
futuro político. Unicamente sabe que mañana lunes recobrará, en par
te, su afición medianamente abandonada desde que accediera al cargo 
municipal: la fotografía, sobre cuyas posibilidades hablará en la Cáma
ra de Comercio a las siete de la tarde, presentando la exposición del 
suramericano afincado en España Manuel Méndez Guerrero.

El señor De Mesa, nombrado el 
viernes vocal de la Cámara de Co
mercio, como informamos en esta 
misma página, se encontraba ayer 
por la mañana completamente rea
cio a hablar de política. El inicio y 
desarrollo durante ayer y hoy del 
congreso extraordinario de UCD 
en Madrid era probablemente la 
razón impulsora de su laconismo 
político, hasta el punto de que uti
lizó todo tipo de argucias y recur
sos frasisticos para no contestar a 
nuestras preguntas. El señor De 
Mesa ignora si se presentará a la 
elección como alcalde de Toledo; 
únicamente sabe que cumplirá con 
el compromiso contraído con los 
toledanos el 3 de abril de 1979 en 
las elecciones municipales. Excusó 
opinar de la situación de su parti
do, puntualizando que, como había 
expresado, los males no procedían 

El año, políticamente, 
no está acabado

Enfilados, como estamos, hacia la expiración del año 82, parece 
mentira que los pocos días restantes puedan resultar decisivos de algo. 
Las empresas se limitan ya a cerrar balances con las sangrienta 
intranquilidad de los números rojos. Los organismos públicos piensan 
en la vacaciones navideñas y en los colegios se disponen a hacer las 
tópicas redacciones y a ensayar los belenes vivientes. Todo esto forma 
parte de la normalidad. Pero hay un «grupo social» que no está metido 
en el relax prevacacional navideño. Se trata de los políticos. Los días 
que quedan para inhumar este duro año van a ser intensísimos en los 
partidos políticos de Castilla-La Mancha. Unos, porque observan la 
aurora llena de cometidos y funciones públicas; otros, con la amenaza 
de la pesada losa de unos fracasos cosechados durante 1982, que puede 
enterrarlos definitivamente. Entre los primeros están el PSOE y AP. 
El partido en el Gobierno de la nación celebra en Toledo durante este 
fin de semana importantes reuniones. Ayer, por la tarde, el comité 
provincial socialista examinó las líneas generales de las próximas 
elecciones municipales, previstas para marzo o abril. Se acordó cele
brar nuevos encuentros para perfilar más el asunto: el único problema 
es que el PSOE de Toledo tiene la obligación moral de presentar 204 
candidaturas en la provincia y no algo más del centenar, como ocurrie
ra en las municipales del 79. La máscara de las candidaturas indepen
dientes ya no hace falta. Hoy, en Quintanar de la Orden, Jesús Fuentes, 
secretario provincial del PSOE, será proclamado candidato del partido 
para'relevar al centrista Gonzalo Payo al frente de la Junta. Por tanto, 
en la corta historia de la autonomía castellano-manchega, los dos 
presidentes serán toledanos; no es de extrañar que se hable de reimpe
rialismo toledano.

AP celebra mañana lunes una Junta directiva regional para prepa
rar la postura á defender, el 18 de diciembre, en la asamblea de 
parlamentarios de Castilla-La Mancha, que elegirá, en los salones del 
centro universitario, al nuevo presidente de la Junta. En el partido de 
Fraga todo es bonanza, aunque se observa con una contenida inquietud 
la organización del PDP en la provincia. Y en esta semana que termina, 
al hablar del PDP, es preciso traer a coalición a UCD. Como YA de 
Toledo ha informado durante estos días, un buen grupo de diputados 
provinciales, concejales y algunos alcaides podrían dejar UCD para 
darse de alta en el partido de Oscar Alzaga, organizado en Toledo por 
un consaburense. Todo dependerá de los resultados del congreso ex
traordinario centrista, que hoy puede decidir en Madrid la defunción 
definitiva de este glorioso partido. No obstante, sea cual sea el resulta
do, parece que UCD, o como se llame desde hoy, necesita el balón de 
oxígeno «AP» si no quiere morir extenuada ante un claro fracaso en las 
municipales. Y el partido aliancista también es consciente de que con 
una coalición podrían robársele en Toledo muchos pueblos a la garra 
trepidante socialista. El PSOE, desde luego, con un frente de centro 
derecha, vería las municipales con más tranquilidad en la provincia.

El tiempo dirá, y con él sabremos, el martes o el miércoles, el 
nombre del nuevo gobernador civil de Toledo y el Gobierno del señor 
presidente Fuentes.

M. A. MELLADO

del fracaso del 28-0, sino de tiem
po atrás. «Lo único que sé es que 
pasaré unas Navidades familiares 
y que cumpliré la promesa con mi 
hija de pasear con ella unos días en 
enero, dedicándole íntegramente 
mi atención».

Aun reconociendo que le preo
cupaba la situación política general 
del país, no quiso darnos su vere
dicto sobre las salidas de UCD y 
sobre lo que él hará políticamente 
en el año 1983, apoyando esta no 
respuesta en una frase que le co
mentó un político americano: «Me 
pregunta usted que ante la hipóte
sis de que me respaldara una coali
ción de centro derecha para pre
sentarme a alcalde qué haría; yo le 
contesto que en política, como dijo 
un político americano, no se puede 
trabajar con hipótesis.»

A las infectas aguas del Tajo fue a parar Purificación Salinero

No sufrió lesiones

Una ex interna 
del Psiquiátrico 
se arroja al Tajo

El pasado viernes, a media mañana, tuvo lugar un hecho que no 
sucede, afortunadamente, todos los días en nuestra capital. El caso fue 
que Purificación Salinero Chacón, de sesenta años de edad, se tiró al río 
por debajo del baño de la Cava, desde donde los pescadores se dedican 
a las faenas propias. La mujer fue sacada del río por dos personas, 
Francisco Mecida Sagunto y Mariano Cano Sánchez Serrano, que se 
encontraban en las inmediaciones, por medio de un tubo, al cual se 
agarró la mujer.

En efecto, según nos ha comuni
cado la Policía Municipal, el hecho 
ocurrió sobre las 10,45 de la maña
na del viernes, cuando la señora 
Salinero Chacón, que había sido 
dada de alta en el Hospital Psi
quiátrico algún día antes de la lle
gada de Su Santidad a Toledo, y 
que desde entonces vivía en su do
micilio, se tiró al río desde donde 
los pescadores realizan sus faenas, 
por debajo del baño de la Cava. En 
ese momento, los dos hombres an
tes reseñados, al ver lo sucedido, 
por mediación de un tubo sacaron 
a Purificación Salinero Chacón, 
que no había sufrido ningún daño, 
excepto las consecuencias propias 
de haber estado en el agua metida

En mesa redonda, con distintos especialistas

La incomunicación y el desgaste, 
dos causas del fracaso matrimonial

Los cambios de «roles» dentro de la familia, la falta de comunicación 
o incomunicación, la inmadurez, causas anteriores al matrimonio, la 
intervención de terceras personas, el contexto social o el desgaste en 
las relaciones matrimoniales fueron algunas de las causas originarias 
que los distintos especialistas adujeron en la mesa redonda que trató el 
porqué de los fracasos matrimoniales.

A dicha mesa redonda asistieron 
Luis Portero, abogado, y Pedro Pa
blo Sendín, psicólogo, que impar
ten clases en la Universidad de Sa
lamanca, el médico toledano Luis 
Viñuelas y el matrimonio Juan y 
María Eugenia Varea, miembros 
del Servicio de Orientación Fami
liar (SOF).

El abogado Luis Portero abrió la' 
mesa redonda indicando que «la fa
milia está en transición, además se 
está produciendo una revitaliza- 
ción en las familias frente a los 
agoreros que dicen que está caduca 
y trasnochada la institución matri
monial. Su fin, como algunos quie
ren hacer oír, no está próximo, sino 
que empieza otra vez a tener im
portancia al ser el núcleo del refu
gio al que todos vamos al no saciar 
todas las necesidades». Apuntó que 
las leyes no arreglan ni destruyen 
los matrimonios de una manera di
recta, «quizá de una manera indi
recta», para finalizar indicando que 
los cambios sociales, por ser tan 
rápidos, no van en sincronía con el 
hombre, que va más despacio, y 
esto afecta a la familia.

Pedro Pablo Sendín, por su par
te, comenzó diciendo que la comu
nicación acarreaba muchos proble
mas, produciéndose una latente in
comunicación; «existe una mala co
municación o incomunicación de 
sentimientos debido a la manifes
tación de necesidades y porque no 
sólo existen ideas, sino también 
sentimientos».

A continuación hizo uso de la 
palabra el médico, maternólogo y 
tocólogo Luis Viñuelas, que co
menzó diciendo cómo «la sexuali
dad, o, mejor, la sexología, afecta a 

en un día frió.
Purificación Salinero Chacón 

fue recogida inmediatamente por 
la Policía Municipal y la llevaron a 
la residencia sanitaria para que 
fuera atendida. Según parece no 
sufrió daños mayores, y como ha
bía sido tratada en el Hospial Psi
quiátrico se la llevaron a renglón 
seguido al propio hospital para ser 
observada, aunque esto último es 
una suposición, ya que, puestos al 
habla con el hospital, no hemos po
dido obtener ninguna información 
sobre el asunto debido al hermetis
mo oficial.

Por otra parte, se desconocen las 
causas que pudieran haber provo
cado dicha acción 

la totalidad del individuo; la unión 
sexual forma parte del amor con
yugal, pero con una entrega total, 
absoluta y definitiva, ya que, si no 
es así, el amor se convierte en ca
pricho, en deseo y, al final, en 
egoísmo, lo que conduce —expli
có— no a una falta, sino a una 
deformación total y absoluta del 
amor». También habló de inmadu
rez en la formación de las perso
nas, porque la pornografía y otras 
actividades similares provocaban 
la deformación y la desinformación 
precisamente por esa inmadurez. 
Acabó explicando cómo «a veces es 
simple contacto y lo que parece 
amor y entrega se convierte en 
usurpación del otro. Cuando se 
busca el placer por el placer exclu
sivamente, lo único que se hace es 
disminuir el amor, al desprenderse 
del placer del amor y del sentirse 
amado».

Por último intervino el matri
monio Varea. Juan Varea indicó 
que no hay una causa única y de
terminante de los fracasos matri
moniales, sino que influían muchas 
cosas, como los hijos, el trabajo, 
aspectos sociales, etc. Por su parte, 
María Eugenia argumentó cómo la 
intervención de terceras personas 
en la solución del problema era 
perjudicial, porque siempre se en
foca de manera partidista. Habló 
también del contexto social, la si
tuación laboral (a veces, la mujer o 
el hombre pasa muy pocas horas 
en el hogar) o el pluriempleo pro
duce un retraimiento en la comuni
cación, la falta de adaptación al 
variar sustancialmente la vida de 
soltero a la situación matrimonial.

Al igual que la mayor parte 
del comité ejecutivo

Miguel Angel 
Morales, reelegido 
presidente 
de la Cámara de 
Comercio e Industria

Miguel Angel Morales García 
ha sido reelegido presidente de 
la Cámara Oficial de Comercio 
e Industria de Toledo durante 
un período de cuatro años. 
Continuarán también otros seis 
miembros del comité ejecutivo 
y solamente cuatro son de nue
va elección. En este nuevo pe
ríodo la Cámara se ha marcado, 
según su presidente, tres objeti
vos básicos: ser realmente el ór
gano institucional representan
te del comercio y la industria y 
conocido por todos, lograr una 
mayor utilización de dicho or
ganismo y adecuar sus posibili- 

■ dades a las necesidades de la 
provincia de Toledo.

El nuevo comité ejecutivo, en 
cuya elección hubo unanimi
dad, posiblemente debido a 
pactos anteriores, está formado, 
en calidad de presidente, por 
Manuel Angel Morales; como 
vicepresidente, José María San 
Román Gómez Menor y José 
Vargas Suárez; como tesorero, 
Francisco García Pérez; en cali
dad de contador, Julio Criado 
Compagni, y como vocales, To
más Angel del Valls Jiménez^ 
Antonio Díaz García, Juan Ig
nacio de Mesa Ruiz, Joaquín 
Capell Bore y Luis Rodríguez 
García. Las elecciones reciente
mente celebradas se han desen
vuelto, podríamos decir, en un 
aire de apatía, hasta el extremo 
que para la mayoría de los gru
pos que componen el pleno so
lamente se presentaba un can
didato, y la elección, por tanto, 
fue directa. No obstante, este 
aspecto es entendido por el 
nuevo y reelegido presidente de 
muy diferente manera, ya que, 
según explicó a los medios de 
comunicación, la falta de candi
datos se puede deber a que la 
mayoría de los sectores han 
confiado en sus representantes 
anteriores y han vuelto a depo
sitar su confianza en las mis
mas personas.

Por otro lado, durante una 
reunión informativa mantenida 
con los medios de comunicación 
social provinciales, a la que 
asistió Fernando García Mar
tín, director territorial de Eco
nomía, Hacienda y Comercio, el 
señor Morales explicó, de forma 
sintetizada, su linea programá
tica para estos próximos cuatro 
años, y que se basa, como reco
gíamos al principio de la infor
mación, en tres aspectos 
fundamentales.

El presidente rechazó cual
quier vinculación política, tan-, 
to suya como del organismo en 
sí, saliendo al paso del tema con 
la afirmación de que ese tipo de 
organismos no debe entrar en el 
juego político ni servir en nin
gún caso de trampolín par la 
política. Sobre el reciente cam
bio sufrido en España tras las 
elecciones generales y al ser 
preguntado cuál va a ser el ta
lante de la Cámara ante el mis
mo, el señor Morales dijo tex
tualmente: «Tenemos una gran 
expectación ante el cambio, pe
ro nunca indiferencia. En el ac
tual pleno de este organismo 
dominan dos sensaciones: el de
seo de colaboración y el espíritu 
esperanzado. Lo que nos preo
cupa hoy mayormente es la pe
queña y mediana empresa y por 
ende esperamos que la Admi
nistración cumpla con las pro
mesas que realiza en la 
campaña electoral.» En último 
lugar, Miguel Angel Morales 
eludió la pregunta que hacía re
ferencia a los problemas habi
dos con su reelección y sobre la - 
necesidad de que entrase savia 
nueva en la Cámara.
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Conferencia sobre 
Fernando de Rojas 
a cargo de Rafael 
Fernández Pombo

En la Casa de Guadalajara de 
Madrid, y dentro del ciclo «Estudio 
y reivindicación de las grandes fi
guras de la cultura castellano-man- 
chega», el escritor y poeta toledano 
Rafael Fernández Pombo impartió 
una conferencia sobre «Fernando 
de Rojas, memoria de un bachiller 
e historia de un regidor». El confe
renciante, que fue presentado por 
el presidente de la citada casa re
gional, señor Suárez de Puga, hizo 
un detallado estudio de la vida del 
autor de «La Celestina», partiendo 
del lugar de su nacimiento, La 
Puebla de Montalbán, para, des
pués de un profundo análisis de la 
vida y sociedad pueblana en los 
años-puente entre los siglos XV y 
XVI, y deteniéndose de un modo 
especial en los avalares de aquella 
comunidad de conversos, «ver» al 
Fernando de Rojas talaverano re
creando su vida en la bella ciudad 
del Tajo y la cerámica donde ejer
ció como jurista y a la que gobernó 
como regidor.

El señor Fernández Pombo fue 
muy aplaudido por el selecto pú
blico asistente, entre el cual se en
contraba .José López Martínez, 
presidente de la Casa de la Man
cha y promotor de tan interesante 
ciclo, cuyo desarrollo cuenta con la 
colaboración de la Consejería de 
Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Cultura
El cine en
«LOVE STORY»

Nueva reposición de la super
valorada en su momento, «Love 
Story», que se utilizó como ban
dera para defender la nueva he
gemonía y resurgimiento del cine 
romántico.

La mayoría conoce el tema de 
«Love Story»: contra la voluntad 
del padre multimillonario y pro
testante, un estudiante se casa 
con la muchacha a la que ama, 
hija de una modesta familia cató
lica, lo que provoca la ruptura 
entre padre e hijo, que volverán a 
reconciliarse cuando la chica 
muere de leucemia.

La película de Arthur Hiller 
es, pues, una reflexión del amor y 
la muerte, en cuyo fondo late el 
profundo contraste social que 
existe entre los dos jóvenes 
amantes. Sin embargo, el verda
dero protagonista de la historia 
es la figura del padre, único per
sonaje desarrollado y con autono
mía propia en el argumento y de
sencadenante de la «moraleja» de 
la película, que puede resumirse 
del siguiente modo: el poder y la 
autoridad necesitan ser justifica
dos e ir acompañados de ciertas 
«cualidades humanas».

Lo que cabe preguntarse ahora 
es si esta película, que en su día 
logró conmover a millones de es
pectadores de todo el mundo y 
que dentro de la cinematografía 
constituyó un fenómeno sin pre
cedentes, logrará en esta nueva

y vida toledanas_______
Toledo—

(y supongo que no última) repo
sición provocar el mismo entu
siasmo doce años después.

Día de estreno, viernes día 10. 
Cine Imperio.

«¡ESTOY EN CRISIS!»

Películas como «Tigres de pa
pel», «Opera prima», «Las verdes 
praderas» o «Asignatura pendien
te» fueron el inicio de una resu
rrección de la comedia española, 
de la mano de directores como 
José Luis Garci, Fernando True- 
ba y Fernando Colomo. Este últi
mo ha dirigido «¡Estoy en crisis»!, 
película que plantea los proble
mas del machismo y la lucha por 
mantener una situación laboral a 
través de la figura de Bernabé, 
alto ejecutivo que un buen día 
decide abandonar su trabajo, su 
mujer y su imagen, porque se 
odia tal como es, porque, en defi
nitiva, se halla en crisis. El acier
to de Colomo a la hora de realizar 
la película ha sido desechar el to
no discursivo por el que podría 
haberse desarrollado la trama pa
ra escoger una clave de comedia 
agridulce que evite ese insufrible 
pedantismo que hubiera podido 
degenerar.

Felizmente, ésta es una agra
dable película de contemplar, 
que nos hace concebir esperanzas 
en la nueva generación de cineas
tas españoles.

Cine Imperio.
Guio SANCHEZ

___Libros___________________________________  

De nuevo, «Anales toledanos»

A
LABO de recibir y de leer el volumen XIV de esta valiosa colección 
de la moderna historiografía toledana.

Cuando el tiempo dé amplia lejanía a las cosas de hoy, cuando 
el futuro cronista estudie estos años fecundos, no podrá por menos de 
señalar en ellos, al valorar el movimiento intelectual, la intensa obra que 
se debe a los historiadores del momento, en su mayoría, como es natural, 
toledanos: a los que van de vencida por la edad, aunque no por su espíritu 
de trabajo, a los que viven momentos de dorada plenitud y aquellos que 
ahora comienzan y ya «hacer gemir las prensas» con sus trabajos y 
aportaciones a la historia toledana; el cronista, digo, reconocerá la formi
dable tarea que los más variados medios de la cultura historiográfica 
toledana vienen desarrollando. Y podrá advertir que a una época de 
pausada labor de unos pocos, ha seguido otra, esta de ahora, dinámica, 
en donde las publicaciones jalonan no los meses, sino las semanas.

A esta labor fructífera contribuye el IPIET con sus variadas secciones 
y entre ellas no es la menos importante la que desarrolla «Anales toleda
nos».

En el número que ahora se comenta figuran, por orden cronológico, 
artículos de López Torrijos, Real Ramos, Izquierdo Benito, García Luján, 
Meseguer Fernández, Mora del Pozo, Gómez-Menor y Fuentes, Porres 
Martín-Cleto y Sánchez Sánchez, que trabajan sobre los más variados 
temas, desde la iconografía de San Ildefonso a la Sociedad Toledana de 
Amigos del País, pasando por Toledo en la épica francesa, Cobeja en el 
siglo XIV, el régimen señorial sobre Talavera e Illescas en la época del 
primer Trastámara, Santa Beatriz de Silva en el monasterio ae Santo 
Domingo el Real, las fiestas habidas con motivo de la inauguración del 
«transparente» de la Catedral y una interesante miscelánea de Toledo 
entre los años 1520 al 1534.

Como se ve un recorrido sobre parte de la temática histórica de Toledo 
y su provincia.

Perdóneseme que. por mi inclinación a los temas rurales, haga hincapié 
en el articulo sobre Cobeja. Talavera e Illesca: en Cobeja a mediados del 
siglo XIV vive sólo un vecino, la despoblación se debe a la mala vecindad 
de las villas de Illescas y Alameda, que se han apoderado por la fuerza 
de sus tierras. Al finalizar el siglo es ya un despoblado absoluto, ningún 
morador de Cobeja reside en el lugar. En cuanto al régimen señorial sobre 
Talavera e Illescas se produce por la gratitud de Enrique el de «las 
mercedes», a favor del arzobispo de Toledo don Gómez Manrique, que 
tanto le ayudó desde su sede toledana en su lucha fratricida.

Fernando JIMENEZ DE GREGORIO

Don Juan Manuel de Cervantes
En Escalona, estos días prenavideños y medieros de diciembre se están 

Jíldicando a la celebración del séptimo centenario —y séptimo mes— del 
^■«cimiento de don Juan Manuel. Por curiosa coincidencia otro de nues
tros ilustres, Miguel de Cervantes, recibe también en estos días un 
homenaje en Esquivias con ocasión de conmemorarse el trescientos no
venta y ocho aniversario de la boda del escritor con Catalina de Salazar 
y Palacio. En la delegación toledana del Parnaso debe haber estos días 
el imaginable arrebato y un aroma a resurrección y naftalina. Deben 
pensar nuestros inmortales, y con razón, que aquí abajo, puestos a desem
polvar del olvido a nuestros preclaros hijos, o se nos va el santo al cielo 
o los homenajeamos a pares.

Y, en efecto, según parece, estas prenavidades va de homenajes a dos 
bandas, como las carambolas lucidas. Lo que no sabemos es si lucirán con 
brillo propio o se robarán el esplendor una a la otra.

Lo peor es que resulte al final que no sepamos si se ha celebrado el 
nacimiento del manco de Escalona o la boda de Catalina de Salazar con 
un excautivo de moros sobrino de Alfonso X el Sabio. Ya se imagina uno 
al conde Lucanor arremetiendo contra los molinos de viento o, en recípro
co dislate, al hidalgo Quijano sorbiendo «exemplos» y moralejas de labios 
del ayo Patronio. Habría que ver qué pensaría de nosotros doña Catalina 
si confundiéramos su desposorio con el apólogo «Del mancebo que casó 
con una mujer muy fuerte e muy brava», o el mismísimo don Juan 
Manuel, con el genio que tenía, si por la explicable confusión de fechas 
y personas le dejáramos manco para todos sus restos.

El problema nace de vivir en una provincia especializada en producir 
escritores, cuando lo sensato sería producir lectores, que es lo que se lleva 
en Europa y no parece que les vaya mal. Aquí, si por cada dos o tres 
escritores de la intocable medianía tuviéramos un buen lector de los que 
por ahí se estilan, la mitad de nuestros problemas se extinguirían como 
por ensalmo celestinesco, y desde luego nos evitaríamos todos estos 
apuros, simultaneidades e interferencias de los aniversarios superpuestos.

Si guiados por el más reciente masoquismo nos preguntáramos cuántos 
de los que asistirán a la celebración del feliz nacimiento en Escalona de 
don Juan Manuel han leído «El libro de los Estados», por ejemplo, la 
respuesta no sería, con toda probabilidad, para echar las campanas al 
vuelo. Con suerte, tal vez una minoría recuerde aún la versión en celuloi
de añejo de «La fierecilla domada», descendiente británica de nuestra 
«mujer brava», y para usted de contar.

La culpa, también en esto, la tiene la inflaciém. La inflación de autores, 
el exceso de escritores homenajeables, que empieza con Alfonso X y el 
padre Mariana, y sigue con Garcilaso y Fernando de Rojas, Alfonso 
Martínez de Toledo y Elíseo de Medinilla, por citar sólo los de mayor 
relumbrón. La Dirección Provincial de Cultura debería crear —ahora que 
es época de cambios y relevos— el cargo de coordinador de efemérides 
literarias, que sirviera a modo de semáforo e impidiera la colisión de 
homenajes y convocatorias.

Mariano CALVO

Seleccionamos 
20 SEÑORITAS 

para prepararlas 
como AZAFATAS 

Información: 21 10 28
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CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga. 3
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— Créditos hipotecarios.
— Créditos personales.
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Solucionamos en 48 horas
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AZAFATA
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Esperanza Gómez, contra el alcalde por presunta coacción

Pablo Tello no se presentó al juicio 
y el fiscal pidió para él multa y arresto menor
Los hechos se produjeron el pasado día 14 de octubre y todos los testigos 

declararon en contra del alcalde
Mil pesetas de multa y un día de arresto menor, aparte de correr con 

los gastos ocasionados por el juicio, ha sido solicitada por el fiscal en 
el juicio de faltas celebrado el viernes pasado en el juzgado de distrito 
de nuestra ciudad contra Pablo Tello Díaz, alcalde de Talavera, contra 
el que se querelló Esperanza Gómez por un presunto delito de coacción.

En las conclusiones del fiscal, a 
las que se adhirió el propio aboga
do de la denunciante, se especificó 
que se entendía que Pablo Tello 
era culpable de una falta de coac
ción menor, y se hizo la ya referida 
petición de 1.000 pesetas de multa, 
un día de arresto domiciliario y el 
pago de las costas del juicio. El 
denunciado, Pablo Tello, no acu
dió a la vista, pese a que el juez 
tuvo el gesto de aguardarle duran
te cinco minutos una vez que se le 
pasó recado de que el juicio había 
comenzado ya sin su presencia.

Como nuestros lectores recorda
rán, Esperanza Gómez denunció a 
Pablo Tello a raíz de los incidentes 
habidos en la mañana del pasado 
día .14 de octubre, cuando el alcal
de ordenó a la Policía Municipal 
hiciera llegar a Esperanza Gómez 
hasta el Ayuntamiento después de 
que ésta —según rezaba en la de-, 
claración firmada por el propio al
calde, Pablo Tello— hubiera estor
bado el trabajo de los operarios 
que llevaban a cabo las obras de 
urbanización de la calle Cañada de 
la Sierra,- en cuyo número 54 la 
denunciante tiene un edificio de su 
propiedad. Como la relación de los 
hechossería larga y repetitiva (ver 
YA de Toledo del pasado 24 de 

octubre, página 56), baste decir 
que el letrado que representaba a 
Esperanza Gómez basó toda su ac
tuación en demostrar que hubo 
coacción por parte del alcalde, 
mandando éste a la Policía Muni
cipal, cuyos funcionarios, según 
luego declararon varios testigos, di
jeron en todo momento cumplir ór
denes del alcalde e incluso llegaron 
a agarrar del brazo a la denuncian
te para que les acompañara.

Rafaela Fernández Fernández, 
María Jesús Moreno Martín y Be
nita Cuadrado Corrochano fueron 
pasando y dando su versión de los 
hechos ante el juez, presentándose 
como testigos de la denunciante. 
Todas ellas, vecinas de Esperanza 
Gómez, coincidiendo en sus versio
nes en señalar que no había existi
do en ningún momento motivo al
guno que justificara la acción poli
cial contra Esperanza Gómez, que 
nunca se molestó a los obreros en 
la calle y, por fin, que los policías 
municipales actuaban por manda
to expreso del señor alcalde y 
«cumpliendo órdenes».

El alcalde no se quiso presentar
Las versiones de las testigos y de 

la propia Esperanza Gómez no pu

dieron ser contestadas por el de
nunciando Pablo Tello, puesto que 
éste no quiso asistir al juicio. Y ello 
a pesar de que su letrado pidió al 
señor juez que se le avisara a su 
despacho y que el juicio esperara 
durante cinco minutos —una vez 
ya iniciado— mientras el propio 
secretario particular del alcalde, 
Florencio Alonso, le pasaba el reca
do. El juez accedió a ello, y el letra
do de la denunciante manifestó su 
«respetuosa protesta» por ello.

Pasaron los minutos de cortesía 
y Florencio Alonso volvió sin com
pañía, porque Pablo Tello siguió 
sin aparecer.

De ahí que hubiera que leer la 
declaración que el propio Pablo 
Tello realizó el pasado 26 de no
viembre, y según la cual, antes de 
enviar a la Policía Municipal para 
traer ante su presencia a Esperan
za Gómez había recibido quejas 
por parte del adjudicatario de la 
obra en cuestión y por parte de los 
propios trabajadores municipales 
respecto a la postura de aquélla, 
«obstaculizando» los trabajos. Lue
go señalaba que ante la postura 
«histérica» de esta señora en su 
presencia hubo de imponerle una 
multa de 15.000 pesetas.

Tanto el fiscal como el letrado 
de la denunciante coincidieron en 
la calificación de los hechos y en la 
petición de sanción y el juicio que
dó visto a la espera de la sentencia 
judicial.

Esperanza Gómez, con su denuncia, le está haciendo pasar un mal 
trago —real— al alcalde de Talavera

En la mesa redonda sobre «Constitución y libertades»

Animado debate en torno 
a la libertad de expresión
Con la participación del gobernador civil y del 
virtual presidente de la Junta de Comunidades

Cambios de última hora en la composición de la mesa y alguna 
ausencia señaladísima no impidieron que el debate organizado por 
los centros públicos de enseñanzas medias en torno a la «Constitu
ción y libertad» se realizará con animación y con una clara diver
gencia de posturas frente a un tema tan polémico como la libertad 
de expresión, tema que se convirtió en verdadero centro de la 
discusión.

Entre las ausencias cabe rese
ñar la de Carmela García More
no, del Partido de Acción Demo
crática, y la del teólogo José Ta- 
mayo Acosta. Por el contrario, y 
sin estar incluido previamente en 
el programa, se contó en la mesa 
con la presencia del gobernador 
civil de Toledo, Casto González 
Páramo. El resto de nombres de 
los participantes en la mesa re
donda ya habían sido anticipados 
en los medios de información y 
fueron, por orden de interven
ción. Jesús Fuentes Lázaro, vir
tual presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha; Miguel Angel Nieto, di
rector de informativos de Antena 
6; José Antonio García Rubio, 
pedagogo y miembro del PCE; 
José María Adrover Dávila, teó
logo y periodista, y María Jesús 
Posada, profesora. Moderó el de
bate Jesús G. Valdivieso, jefe del 
seminario de filosofía del Institu
to Padre Juan de Mariana, lugar 
en cuyo salón de actos se llevó a 
cabo la mesa redonda el viernes 
pasado. Entre los asistentes, ade
más de los tres directores de los 
centros organizadores y un buen 
número de alumnos de los mis
mos, se encontraban el director 
provincial de Educación, Bonifa
cio Alcañiz, y el alcalde de la ciu
dad, aunque este último tan sólo 
asistió al principio y al final del 
debate.

La primera pregunta a la que 
cada uno de los participantes tu
vo que Contestar fue la que reali
zó el moderador en torno al con
cepto de libertad. Las respuestas 
fueron evidentemente distintas 
en cada caso y en ocasiones en
contradas, provocando Miguel 
Angel Nieto con su contestación 
el primer enfrentamiento de la 
tarde con el «presidenciable» 
Fuentes Lázaro. Mientras para 
éste «la libertad unida a la reli
gión conforma la suprema aspira
ción de todo hombre hacia la feli
cidad», para el periodista «la li
bertad comienza por la cultura», 
haciendo un elogio del artículo 20 
de la Constitución, en el que se 
establecen las bases normativas 
de la libertad de expresión en 
nuestro país.

Precisamente en la libertad de 
expresión, en el funcionamiento 
de los medios de comunicación, 
sus condicionantes, sus miserias 
y sus grandezas se centró el resto 
del debate, en el que se jugó con 
muchas ideas manidas dentro de 
las distintas teorías de la comuni
cación, pero en el que también 
quedó claro el buen aprendizaje 
dialéctico de Fuentes Lázaro, la 
mordacidad de Nieto, la radicali- 
dad pedagógica de María Jesús 
Posada, la cátedra de Páramo, el 
marxismo de Rubio y las dudas 
de Adrover.

MUEBLES 
COCINA 

Y 
BAÑO 

A MEDIDA

EXPOSICION: AVENIDA PIO XII, 33 - Teléfono 80 23 45
FABRICA V EXPOSICION: CARRETERA SAN ROMAN, KILOMETRO 1. Teléfono 80 23 72

TALAVERA DE LA REINA
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__ Ocaña_____________

Sólo daños 
materiales 
en un incendio 
en la plaza Mayor
OCAÑA
Fermín Gaseó Pedraza

El pasado viernes, a las tres de 
la tarde, tuvo lugar un incendio en 
una vivienda particular sita en la 
plaza Mayor de: esta localidad. Por 
uno de sus balcones salían llamas, 
así como gran cantidad de humo, 
hasta el extremo de que toda la 
plaza se encontraba inmersa en 
una espesísima niebla, que hacía 
difícil la visión normal. No hubo 
que lamentar más que daños mate
riales.

Como sucede en otros lugares, 
un vecino de la localidad, emplea
do en el Ayuntamiento, sin vacilar 
acudió presuroso a prestar los pri
meros auxilios —aun a riesgo de su 
propia integridad física—, entran
do inmediatamente en la casa para 
tratar de sofocar, en la medida de 
los posible, el fuego. Una vez den
tro de la vivienda se encontró con 
dos mujeres, lo cual dificultó aún 
más la salida al exterior si se tiene 
en cuenta que en los primeros ins
tantes la entrada había quedado 
bloqueada. La salida al exterior tu
vo que realizarse desde un balcón a 
otro y por medio de un tablón, por 
donde las citadas personas aban
donaron el lugar siniestrado.

Tanto el alcalde como los pro
pios concejales participaron de for
ma activa y decidida en la solución 
del hecho, al igual que los miem
bros de la Guardia Civil y vecinos 
de la localidad. Los hechos no pa
saron a mayores afortunadamente, 
aunque en un primer momento se 
temió que las llamas se propagaran 
a las viviendas colindantes a la pla
za, cosa que no sucedió por la 
entrega y voluntad puestas por to- 

-¿los para acabar rápidamente con 
el fuego.

Rápidamente se personaron en 
el lugar de los hechos efectivos del 
Parque de Bomberos de Aranjuez, 
que iban acompañados por un ve
hículo contra incendios del campo 
de aviación de esta localidad.

Hasta el momento no se han po
dido determinar las causas que ori
ginaron el inicio del fuego. Decir 
que las pérdidas ocasionadas han 
sido elevadas, aunque no parece 
que sean tan graves corno se temía 
en un primer momento. Y, por su
puesto. para finalizar, decir que no 
ha habido que lamentar más que 
daños materiales.

__ Villanueva de Alcardete

El grupo musical Piedra 
de Toque, toda una institución

VILLANUEVA DE ALCARDETE. Santiago Castillo
Recientemente Televisión Española pasó por esta localidad, donde 

filmó una actuación de los Coros y Danzas de Villanueva. Esta circuns
tancia sirvió para ahondar en el tema musical de la zona. Así, el grupo 
Piedra de Toque, de Quintanar de la Orden, fue requerido para apare
cer en la pequeña pantalla. La grabación se realizó en una conocida 
discoteca alcardeteña y fue altamente significativa.

Piedra de Toque representa un 
fiel reflejo de lo que es hoy día la 
música joven, el dinamismo y la 
fuerza interpretativa le hacen 
acreedores a ser uno de los mejores 
grupos de toda la región castella
no-manchega.

En sus rostros se refleja el senti
miento que llevan dentro de la mú
sica, la profunda vitalidad de que 
hacen gala en todas sus actuacio
nes, a pesar de que otros muchos 
grupos no corren la misma suerte y 
se ven obligados a desaparecer a 
causa de la crisis económica.

Actualmente nuestra región ca
rece de un elevado número de gru
pos —aunque existen algunos pun
tos donde están proliferando últi
mamente—. El índice comparativo 
en relación con otras regiones es 
bajo. Sin embargo, existen funda
das esperanzas por parte del ente 
autonómico de propulsar diferen
tes festivales y certámenes en aras 
del desarrollo y el mantenimiento 
de los distintos y variados grupos 
musicales, aspecto que se despren
de de las hipotéticas ayudas o sub
venciones que pueden emanar del 
programa político del próximo Go- 
bieno de la nación.

Piedra de Toque es un grupo de 
música que hace «rock», simple y 
llanamente «rock», no hay cazado
ras negras ni peinados grasicntos,

Los casos de intoxicación 
son escasos en la provincia
Causas principales: los medicamentos y los 

productos del hogar
Gracias a un informe redactado por los doctores Rabadán Peinado 

y Tena Núñez, del Instituto Nacional de Toxicología de Madrid, publica
do estos días en «Tribuna Médica» y referido al año 1981, hemos podido 
saber que los casos de intoxicación en la provincia de Toledo son 
relativamente escasos: sólo sesenta se produjeron el año pasado, frente 
a más de nueve mil padecidos en todo el país.

Toledo lleva una ligera ventaja 
al resto de la provincia, pues en 
tanto que el índice de intoxicación 
en nuestra provincia es de 1,200 • 
por cada 10.000 habitantes en la 
capital es solamente*  de 0,717.
Los agentes etiológicos

Por orden de importancia los 
agentes que producen las intoxica
ciones son los medicamentos, los 
productos del hogar (detergentes, 
lavavajillas, blanqueantes, lejías, 
cosméticos, etc.) el tabaco y los li
cores; sólo en una mínima propor
ción influye la ingestión de meda
llas, botones, clavos, alfileres... Los 
más afectados son los niños de dos 
años y resulta curioso comprobar 
que entre éstos los varones «aven
tajan» a las hembras, pues de cada 
tres intoxicados dos son niños y 
una niña.
En la región Castilla-La Mancha

Por lo que se refiere a la región 
Castilla-La Mancha el año pasado 
se produjeron 230 casos, número 
sólo superado por Madrid, Andalu
cía, Cataluña, Valencia y Castilla- 
León; el coeficiente de intoxicación 
es de 7,701 por cada 10.000 habi
tantes. La mayor parte de los casos 
se producen en el verano y en el 
otoño, por este orden; el invierno y 
la primavera están equilibrados. 
Los meses más propicios son sep
tiembre y mayo.
Reflexiones finales

Comparando los datos que ante
ceden referidos a todo el país con 
lo que ocurría hace diez años en 
España y lo que sucede actualmen
te en otros países, los autores cita
dos hacen las siguientes reflexiones 
finales en su interesante trabajo:

«Comparando la distribución de 
intoxicados por edades infantiles y 
sexo, durante 1971 y 1981, se ob
serva que no ha habido modifica
ción en el reparto; la mayor fre
cuencia la tienen los niños sobre 
las niñas y por edades infantiles la 
casuística mayor se presenta a los 
dos años.

no se ven colorines brillantes ni 
sonrisas estudiadas. Sus compo
nentes son: Eugenio, que es el so

compositor y el «showman»; Mano
lo. guitarra rítmica; Pepe, que toca 
el bajo y que está en vías de milita
rización, lo mismo que el batería, 
Martín, para cuvas sustituciones se 
ha buscado a Fernando y a Korg, 
respectivamente. Este grupo com
pone sus propias canciones, que 
llevan el sello personal inconfundi
ble de no encuadrar en ninguna 
tendencia concreta.

Ellos creen ver de todo, desde 
Dylan hasta la Liga Humana, des
de Perales a Springsteen, pasando 
por Serrat y Moon Martin, para 
acabar en Miguel Ríos. Los compo
nentes del grupo creen poder ofre
cer mucho a la sociedad joven, 
pues conocen la realidad actual y 
no contemplan pasivamente los 
problemas que los circundan. Para 
ellos la música es un factor deter
minante de nuestro comporta
miento y piensan que por muy di
versa que sea siempre es estimu
lante para conquistar cotas inima
ginables; la música se convierte en 
un eslabón para una mayor 
convivencia, una mayor comunica
ción, una mayor...

Sin embargo, sí se observan am
plias diferencias en número de in
toxicados y en su reparto según el 
agente etiológico entre 1971 y 
1981. Durante 1981 se ha multipli
cado por cinco la frecuencia tóxica 
y por grupos; durante 1981 han 
disminuido las intoxicaciones por 
productos químicos y medicamen
tos, han aumentado las intoxica
ciones por plantas, insecticidas y 
drogas, no habiéndose modificado 
significativamente las intoxicacio
nes por venenos animales, alimen
tos y productos de hogar.

Comparando nuestros resulta
dos con los habidos en Suiza se 
observa una mayor intoxicación en 
España por venenos animales, ali
mentos e insecticidas, menos into
xicaciones por plantas y medica
mentos, no variando las intoxica
ciones por productos químicos y 
productos del hogar.

Refiriendo nuestros datos con 
los presentados en USA, se observa 
una mayor intoxicación en España 
por blanqueantes, menos intoxica
ciones por medicamentos, plantas 
e insecticidas, no variando los 
otros grupos.»

Luis MORENO NIETO

Madridejos

Anomalías en la señalización
de la circulación vial

MADRIDEJOS. Jesús Mora López
Desde que el tráfico en dirección a Toledo se hace al paso por 

nuestra población en un solo sentido, se nota que la circulación es 
mucho más fluida. Ya no se producen los atascos a que tan acostum
brados estábamos antes.

No obstante, según el sentir 
popular, la señalización de la nue
va vía de descongestión vial ado
lece de algunos defectos. Concre
tamente hay algunos «stops», que, 
según la opinión pública, son in
necesarios, pudiéndose muy bien 
sustituir por un «ceda el paso». 
Estas señales están situadas en 
ambos extremos del paseo del 
Cristo. Precisamente allí, tanto 
en la avenida de José Antonio, 
como en la calle del Cristo, la visi
bilidad es perfecta y, efectiva
mente, resulta innecesario tener 
que detener forzosamente el vehí
culo para girar. El «stop» situado 
en la Valle del Suspiro, antes de 
llegar a Santa Ana, es también 
innecesario para quienes van a gi
rar hacia la derecha, en dirección 
a la nacional IV, porque por la 
calle de Santa Ana no puede ir 
nadie en ese sentido.

Las señales que se han puesto 
todas ellas están en las aceras, y 
como en Madridejos éstas no son 
muy amplias y la iluminación por 
la noche tampoco es demasiado 
perfecta, resulta que dificulta el 
tránsito de los peatones por las 
aceras y además, como ya ha su
cedido, las señales son ocasiones 

de golpes para los transeúntes. 
Estas señales se podrían colocar, 
como hay otras muchas, en las 
fachadas, a una altura que no di
ficulte el paso de los peatones.

Se ha notado ahora que al dejar 
en un solo sentido una de las arte
rias más importantes de la pobla
ción, la calle de Santa Ana, Te
niente Infante y Calvo Sotelo, en 
las calles paralelas a éstas ha au
mentado muchísimo la circula
ción. Por eso sería conveniente 
hacer un estudio, y las calles de 
Roma, Valencia, Argentina y to
das sus paralelas dejarlas en un 
solo sentido.

Continuamos hablando de trá
fico y señalizaciones. Veíamos 
que sería conveniente nuevas se
ñales y bien colocadas, pero lo 
que venimos notando, y ya lo he
mos denunciado públicamente en 
más de una ocasión, es que en las 
calles céntricas de Primo de Rive
ra y San Francisco sobra algo. 
Hay señales que prohíben apar
car, y, sin embargo, todas estas 
calles están totalmente ocupadas 
por los coches. Entonces, una de 
dos: o sobran las señales o sobran 
los coches.
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 Escalona 

Clemente 
Patencia: 
«Escalona, villa 
que se convirtió 
en ciudad de los 
encuentros»
ESCALONA
Servicio especial

Ayer se iniciaron en esta locali
dad las conferencias en torno al 
infante don Juan Manuel, en el 
séptimo centenario de su naci
miento. Previamente se produje la 
recepción de las autoridades y de 
los invitados por parte del Ayunta
miento en la Casa Consistorial, pa
ra, a continuación, en un cine de 
esta localidad, procederse al acto 
inaugural en que intervinieron los 
alcaldes de Villena (Alicante), Pe- 
ñafiel (Valladolid) y de la propia 
Escalona.

La conferencia inaugural corrió 
a cargo del escritor, historiador y 
poeta toledano —colaborador de 
YA de Toledo— Clemente Falen
cia, que habló de la figura del in
fante don Juan Manuel y su obra. 
Comenzó su disertación analizando 
la figura señera del infante y seña
lando el entorno histórico de Esca
lona como una de las grandezas de 
su cima, «aquí inició, en 1803, Al
fonso VI su despliegue de fuerzas 
militares, que culmina con la con
quista de Toledo en el 1085.

Escalona quedó para el infante 
don Juan Manuel, hermano de Al
fonso X el Sabio,

A continuación agregó cómo Es
calona era la «noble villa que se 
convirtió en la ciudad de los en
cuentros, ya que pasaron María de 
Pacheco, la viuda del comunero 
Juan de Padilla; igualmente, aquí 
escribió un doctrinal religioso Juan 
de Valdés, que fue secretario del 
marqués de Villena durante los 
años 1524 y 1525; se despidió tam
bién el lazarillo del ciego y pasó 
luego Teresa de Jesús camino de 
sus espirituales empresas».

Noticiarlo toledano -------
■ CORRAL DE ALMAGUER: CONCURSO PARA LA RECOGIDA DE 
BASURAS.— De conformidad con lo dispuesto en el real decreto 
correspondiente y demás disposiciones aplicables, el Ayuntamiento ha 
anunciado la contratación del servicio de recogida de basuras a domi
cilio.

El tipo de licitación se ajusta a 1.700.000 pesetas anuales. La 
garantía provisional asciende a 20.000 pesetas y la definitiva será del 
4 por 100 del precio de adjudicación. El contrato estará en vigor 
desde su firma hasta el 31 de diciembre del próximo año, siendo 
prorrogable por años sucesivos por voluntad tácita de ambas partes, 
si no se denuncia su rescisión con dos meses de antelación a su fecha 
de terminación.

La presentación de proposiciones, por motivos de urgencia, se 
realizará durante diez días hábiles en la Secretaría de este Ayunta
miento. La apertura de dichas proposiciones se efectuará en la Casa 
Consistorial a las doce horas del día siguiente hábil a aquel en que 
finalice la presentación de proposiciones.
■ LAGARTERA. APROBADO EL EXPEDIENTE DE SUPLEMEN
TOS DE CREDITO.— El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado 
el expediente de suplementos de crédito número uno, que afecta al 
presupuesto ordinario del presente ejercicio económico. Durante quin
ce días estará expuesto al público en la Secretaría Municipal, al objeto 
de oír las posibles reclamaciones, así como para informarse.

Si en dicho plazo no se produjeran tales reclamaciones el acuerdo 
adquirirá firmeza legal.

Los aumentos totales del presupuesto ordinario suman la canti
dad de 1.250.000 pesetas, cifra que se encuentra dividida en distintos 
capítulos, algunos de los más importantes son: las 800.000 pesetas 
por el alumbrado público y los gastos del servicio de aguas potables 
a los domicilios particulares; las 100.000 pesetas por los medicamen
tos, Beneficencia Municipal y funcionarios activos y pasivos, y las 
75.000 pesetas en concepto de retribuciones del personal contratado. 
iC VENTAS CON PEÑA AGUILERA: PROVISION DE UNA PLAZA 
DE OPERARIO.— Este Ayuntamiento ha convocado una oposición 
para proveer, en propiedad, una plaza de operario de servicios múlti
ples de la plantilla de esta Corporación. Los aspirantes tendrán que 
ser españoles, mayores de dieciocho años, carecer de antecedentes 
penales, no padecer enfermedad o defecto físico y no hallarse incursos 
en causa de incapacidad, entre otras cosas.

El plazo para presentar las instancias será de treinta días, y se 
realizará en el Registro General del Ayuntamiento. A continuación 
se expondrá la lista de admitidos y excluidos con quince días para 
posibles reclamaciones, quedando aprobada la lista de manera defi
nitiva. Los ejercicios de la oposición serán tres; la lectura y escritura 
de un texto, la resolución de operaciones aritméticas y una prueba 
de aptitud, a elegir por el tribunal.
■ APROBADOS LOS EXPEDIENTES DE MODIFICACION EN VA
RIAS POBLACIONES.— Los ayuntamientos de Cabezamesada, Riel- 
ves y Santa Ana de Pusa han aprobado, respectivamente, los expe
dientes de modificación y suplementos de crédito dentro del vigente 
presupuesto ordinario, lo cual lo han hecho público en virtud de lo 
dispuesto por las actuales leyes vigentes. Durante quince días queda
rán expuestos en las respectivas Secretarías Municipales, para que 
aquellos que lo deseen puedan informarse y presentar las reclamacio
nes que estimen oportunas.

_______ Urda ____ ___________________ _
Cincuenta parejas participaron
en el Segundo Concurso de Migas Manchegas

URDA. F. Domínguez Tendero.
La climatología, alterada en la festividad de la Inmaculada, fue lo 

suficientemente benévola para que el esperado concurso de migas no 
se malograse, y pese a que los nublados no dejaron asomar el sol, 
durante toda la mañana se encendieron hogueras que, por cierto, vinie
ron de maravilla para establecer una calefacción general y apetecible 
en el espacioso patio del colegio Santo Cristo, lugar de la competición.

La festividad del barrio de la 
Concepción, se ha convertido en 
toda una fiesta local, popular y ha 
trascendido a regional. Las cáma
ras de TVE pudieron captar, con 
cuánto entusiasmo y aceptación 
popular ha sido acogido este Se
gundo Concurso de Migas Man
chegas. Las migas de Urda, aunque 
valga también decir, cercanos a la 
Navidad, las Migas de la Virgen. 
La fiesta religiosa tuvo, como el 
año anterior, su exponente en los 
cultos antecedentes y en la solem
ne función religiosa, oficiada por el 
párroco. Angel Moraleda, que. en 
su homilía, evocó el misterio ma- 
riano y pidió; la confirmación y 
mantenimiento de las virtudes 
cristianas en torno a la familia, 
cual había pedido reiteradamente 
el Santo Padre en su visita a Espa
ña. Terminada la función religiosa 
— masiva en asistencia—, los urde- 
ños y cuantos por cientos habían 
acudido de los más diversos rinco
nes de la comarca y región, se dis
pusieron a presenciar el sabroso 
certamen.

Cincuenta sartenes (alguna, 
grandes sartenes), se inscribieron 
de manos de sus parejas de migue- 
ros, para demostrar cómo y de qué 
exquisita manera son capaces de 
convertir en un sabroso manjar, un 
gran cestillo de pan, simplemente, 
hecho pedacitos; claro que, con sus 
correspondientes aderezos de al
gún que otro torrezno y el adorno 
de unos ajos. Así de sencillo. ¡Y de 
qué forma todo esto se convierte 
en uno de los más exquisitos platos 
típicos manchegos! Tan codiciado 
que hubo quien, desde Toledo o 
Madrid, se desplazaron expresa
mente para saborearlas. El patio, 
recinto del certamen, que como de

cíamos en nuestra reseña del sába
do, estaba patrocinado y ayudado 
por el Ayuntamiento de Urda, Di
putación Provincial, Caja de Aho
rro Provincial, Ayuntamiento de 
Consuegra, Asociación de Padres 
de Alumnos de San Cristóbal y 
hasta veinte entidades y empresas 
más, ofrecía un cuadro atractivo y 
lleno de sabor doblemente man- 
chego, por el ambiente y por los 
manjares. El olor de las migas se 
fue expandiendo por el recinto, y 
pronto fue complaciendo a los más 
exquisitos paladares; porque, estas 
gentes de la mancha toledana tie
nen para la migas un exquisito pa
ladar, y las mismas migas «se pre
sentan», pese a la sencillez de su 
elaboración y materias primas. 
Porque el tacto, a la hora de con
feccionarlas, es capaz de establecer 
unas variantes que hacen difíciles 
cuáles, de entre tantas, eran las 
más sabrosas.

Y ésa fue la difícil tarea del jura
do. Hubieron de probar migas de 
cincuenta sartenes.

Había hasta treinta premios, de 
los cuales los más importantes y 
que ocuparon los primeros lugares 
fueron: primer premio, del Ayun
tamiento de Urda, para la pareja 
concursante de Porzuna (Ciudad 
Real); premio Diputación Provin
cial y Caja de Ahorro de Toledo, 
para dos parejas de Urda; premios 
Ayuntamiento de Urda y PP. de 
Alumnos, para otras dos parejas de 
Urda; premio San Cristóbal, para 
la pareja de Malagón; premio. 
Ayuntamiento de Consuegra, para 
otra pareja de Urda, así como otro 
premio para una pareja de Fuente 
el Fresno (Ciudad Real).

AYUNTAMIENTO 
DE

ILLESCAS
EDICTO

Hasta el día 20 de di
ciembre y hora 14 se ad
miten proposiciones en la 
Secretaría de este Ayun
tamiento para optar al 
concurso convocado para 
el nombramiento de re
caudador municipal.

Para más detalles, ver 
«Boletines de la Provin
cia» números 179, 184 y 
280, como asimismo el 
expediente en las oficinas 
municipales.

Illescas, 10 de diciem
bre de 1982.— El alcal
de.

EMPRESA NACIONAL 
1.000 MILLONES 
DE FACTURACION

Necesita para Toledo y 
provincia

Personal
(ambos sexos)

Estudios medios. Edad míni
ma 22 años

Escribir con datos persona
les y teléfono de contacto a: 

JUHKMAR
Barrio Rey, número 3. 3.° 

T oledo

Toledo, hoy
A LAS 11.30:
ESCALONA
• Ayuntamiento.—Acto solemne de 
hermanamiento de la villa de Esca
lona con la ciudad de Villena y la 
villa de Peñafiel, acto presentado 
por Victoriano Borreguero Virseda.
A LAS 13.30:
ESCALONA
• Castillo.—Encuentro literario de 
exaltación a la figura del infante 
don Juan Manuel. Actuarán diver
sos poetas de distintas provincias. 
Además, se representará un cuento 
de «El conde Lucanor», por el grupo 
de teatro escolar del colegio Inmacu
lada Concepción de esta localidad.
A LAS 17,30:
ESCALONA
• Parroquia de San Miguel Arcán- 
fel.—Concierto de música medieval.
ntervendrá el grupo de música e 

investigación Alfonso X el Sabio, de 
Madrid.

EXPOSICIONES
• Galería Selección. (Calle Puerta 
Llana, 14.)— Oleos de Fany. Labo
rables, de 10 a 14 y de 16 a 20 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Oleos de Jule v Toledo

-----------------------Toledo,
12 de diciembre de 1618: Se en

tierra en la capilla del Sagra
rio al cardenal Sandoval y 
Rojas.
El día 7 recordábamos su 

muerte en Madrid, en casa de 
su pariente el duque de Lerma.

Es tan destacada la persona
lidad de este glorioso cardenal 
que merece la pena de reseñar 
su enterramiento el día 12 de 
diciembre.

En Illescas había centenares 
de personas que llegaron de Ca- 
sarrubios del Monte con sus co-

El tiempo

DATOS METEOROLOGICOS DE AYER EN TOLEDO 
FACILITADOS POR EL OBSERVATORIO

Temporal ura mínima: 5.8grados a las 0.00 horas. Temperatura a las 13 horas: 
1 l.l grados. Humedad relativa del aire: 56 por 100. Presión atmosférica: 725,9 
milímetros. El día transcurrió con r ielo despejado y vientos fuertes del Oeste.

Datos astronómicos para hoy: El Sol sale a las 8.28 horas; se pone a las 17.50. 
Duración del crepúsculo: 30 minutos. La Luna sale a ¡as 5,28; se pone a las 16,15. 
Fase lunar: cuarto menguante.

Agenda provincial toledana:

(1960 19S2>. I.al;;,robles, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Festivos, de 12 a 
14. Lunes, cerrado.
• Parador nacional Conde de Or- 
gaz.— Oleos de Delgado Espinosa. 
Visitas, de 17 a 21 horas.
SESEÑA
• Bajos del Ayuntamiento.— Exposi
ción de cerámica artística talavera
na, promovida por el propio Ayun
tamiento.

Parad lunes
A LAS 19:
ESCALONA
• Cine G. Masa.—Conferencia a car
go de «Joaquín González Cuenca, 
doctor en filología hispánica, sobre 
el tema «El infante don Juan Ma
nuel y su obra literaria».

A continuación, representación 
teatral por el grupo Guirigay, de 
Madrid, que pondrá en escena «Aga
pe».

EXPOSICIONES
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Oleos de Jule y Toledo 
(1960-1982). Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Festivos, de 12 a 
14 horas. Lunes, cerrado.

, ayer_______________
fradías, que se unieron al fúne
bre desfile.

Casi todo el vecindario de 
Olías se sumó a la comitiva. En
tro su cadáver por la puerta»del 
Cambrón en solemne procesión, 
rezándole un responso en San 
Juan de los Reyes.

Entró en la catedral por la 
puerta LLana; se le dio sepul
tura a un lado de la capilla de la 
Virgen del Sagrario. Allí hay 
una leyenda en latín que dice: 
«Plegue a Dios que vea la luz en 
la luz.»

Clemente FALENCIA

____Nacimientos 
y matrimonios

Nacimientos: Pedro Jesús, hijo de 
•Jesús Carpintero y Juliana Organe
ro; María de la Natividad, hija de 
Juan Franciso Hernández y María 
de la Natividad Martínez; Pilar, hija 
de Manuel Moray Pilar López; Fer
nando. hijo de Amalio Hernández y 
María del ('armen González; Hermi
nio, hijo de Alfonso Hernández y 
María del ('armen López; José Ma
nuel. hijo de Angel Honra y Ascen
sión Martínez; Jesús, hijo de Fran
cisco Esteban y María Teresa Sán
chez; Javier, hijo de Angel Chico y 
Joaquina Céspedes; Juan Carlos, hi
jo de Juan ('arlos hurriagagoitia y 
Carmen Saavedra; Arturo, hijo de 
Francisco Javier Puebla y Sagrario 
García; Ana Belén, hija de Valentín 
Milán y Carmí n Peña; Valentín, hi
jo de Valentín Moreno y Ramona 
Perulero.

Matrimonio: Patricio Ramos Fer
nández v María Josefa García Ba
llestero*.

Radio 80
PROGRAMACION LOCAL

10,00 Zocodover. Nuestra plaza 
Mayor.
15,00 Tarde de fiesta.
21,00 Especial Toledo deportivo.

PARA EL LVNES 
06.00 Para empezar. 
07,00 Depertador. 
12.30 El bargueño. 
13,30 Especial noticias-deportivo.
15,00 Patio musical. Tertulia ele so
bremesa.
21.00 'l odo es radio.

-Horario de trenes-
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A).

9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A). 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19.45 (P), 20 (A). 21 
(Al.

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P).
8 (A). 9,10 (P). 10.20 (A). 11,55 (A).
13,36 (A). 14.02 (P), 14,25 (A), 16.25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).

.Cupón pro ciegos-.
Número premiado ayer:

939

------- Farmacias--------
TOLEDO

Alberto Martín García-Cuerva.—
Tornerías. 16 (hasta las diez).

José Pascual Díaz Santafé.— 
Avenida de Barber, 26 (toda la no
che).
TALAVERA

Eduardo Zaragoza García (far
macia Zaragoza). — Cerería, 26 (has
ta las diez).

María Isabel González Menén
dez.— ('arlos (¡arcía Verdugo, s/n. 
(toda la noche).

PARA a LUNES
TOLEDO

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del General Villalba. 17 (hasta las 
diez).

Ignacio Castro Sierra.— Zocodo
ver. 6 (toda la noche).
TALAVERA

José Ramón Rodríguez Fernán
dez.— Corredera del Cristo. 7.

Cartelera---------
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, L Teléfono 212442.) — 
A las 4,30: «Simbad y la princesa». A 
las 6,30, 8,30 y 10,30: «Martes y 13. 
ni te cases ni te embarques». Mayo
res 16 años.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila. 
7. Teléfono ■.'21623.) A la*  5.]5, 
7.15 y 10.15: . Estoy un uri>i>.. Ma
yores 16 año>.

Teatro de Rojas. ( Plaza Mavor. 4. 
Teléfono 22397O.)- • A las 5.' 6.-15, 
8.30 y 10,15: ..La bestia bajo el asfal
to.'. Todos los públicos.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
►Teodoro, métele mano al tesoro». 
Mayores 18 años.

Cinc Club Infantil Santa Bárbara, 
('alie Iglesias, 6.) A las 5: ..Dos 
granujas en el Oeste-.

PARA a LUNES
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría. 1. Teléfono 212142.) - 
.A las 6.30 y 9: -Martes y 13. ni te 
cases ni te embarques... Mayores 16 
años.

Cinc Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)- las 6. 8.15 
y 10.15: ..Estoy en crisis-. Mayores 
16 años.

Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.) A las 6,15, 8,15 

y 10,15: -La bestia bajo el asfalto». 
'Todos los públicos.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
'Teléfono 220817.)— (.'errado.
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Continúa el debate sobre las instalaciones municipales

El gerente del Patronato, acosado por las críticas

Juan Ignacio de Mesa, alcalde y presidente del Patronato, 
inspecciona el pabellón polideportivo

Hace cierto tiempo, nuestro pe
riódico se hizo eco de las quejas de 
algunos hombres del deporte hacia 
la organización del polideportivo 
municipal cubierto y hacia su res
ponsable más directo, el gerente 
del Patronato, Salvador Carrión. 
La última vez que tocamos el tema 
dábamos la palabra al propio señor 
Carrión, que se mostraba indigna
do por una nota enviada a nuestra 
redacción por los alumnos del cole
gio Santiago el Mayor. Hoy, con la 
intención de aclarar a los lectores y 
a los deportistas de nuestra capi
tal, ofrecemos las opiniones de 
otros tres, personajes que tienen 
mucho que decir; Dolores Carras
co, profesora del citado centro; An
tonio Chozas, entrenador de balon
mano del A. Alcázar, y Fernando 
Fernández Gaitán, concejal de de
portes y vicepresidente del Patro
nato.

Lola Carrasco; «Salvador
Carrión debe demitir»

«En primer lugar quiero dejar 
clara una cosa: no tengo nada con
tra Gaitán, que hace lo que puede. 
Lo que quiero es que el señor Ca
rrión deje el puesto, porque ha de
mostrado que es un inepto.» Lola 
Carrasco no tiene pelos en la len
gua, como se ve, y la vimos indig
nada por las declaraciones de Sal
vador Carrión.

«Este señor dice que hay muchos 
colegios que están intentando te
ner hora en el pabellón. Primera 
mentira. En segundo lugar, dice 
que doy clase a 80 alumnos. Tengo 
a 53 exactamente, y después de ca
torce años ejerciendo mi profesión 
no estoy dispuesta a que nadie me 
diga cómo tengo que enseñar edu
cación física. Cuando aquel lunes 
fuimos al pabellón, a pesar de que 
anteriormente hubiera estado en
trenando Maxi con el instituto, no
sotros tuvimos que esperar media 
hora, porque lo estaban barriendo. 
Media pista estaba siendo limpia
da.»

Las relaciones entre el gerente y 
la profesora no son nada amiga
bles: «Le voy a proponer algo y me 
dice que espere. Se da la vuelta y 
no vuelve a aparecer. No tiene edu
cación. Pero esto no es lo grave. Lo 
grave es que es un señor que no 
tiene ni idea de lo que es el depor
te. Está al margen del deporte.»

También decía Salvador Carrión 
que lo que tenía eran hechos: cursi
llos, promoción escolar, torneos y 
un alto grado de utilización del pa
bellón. La señorita Carrasco tam
poco está muy de acuerdo. Nada 
de acuerdo: «Los colegios utilizan 
seis horas del pabellón y el resto lo 
ocupa el fútbol sala. No tengo nada 
en contra de este deporte, pero no 
es de promoción.»

La última cosa que quiere acla
rar la profesora es que ella no falta 
cuando tiene la hora pedida: «Lo 
que pasa es. que no se enteró de 
que ya no íbamos los martes.»

En resumen, para la profesora, 
Salvador Carrión está perjudican
do a los escolares. Y nos hace mu
cho hincapié en que no es ella sola: 
«Chozas y el propio Maxi han teni
do grandes broncas con Salvador 
Carrión.»

Antonio Chozas: 
«Desconocimiento es la 
palabra»

Antonio Chozas, digámoslo de 
entrada, es uno de los que oposita
ron en la primera convocatoria con 

el fin de conseguir el cargo que 
luego, en una segunda convocato
ria, conseguiría Carrión. Por eso, y 
también porque no había salido su 
nombre hasta el momento, quiere 
huir de enfrentamientos persona
les y entra directamente en los 
problemas. «Es un poco difícil ha
blar de esto, por haber optado al 
puesto. Pero no quiero que se vea 
ningún resentimiento personal.»

Cuando el nuevo gerente del Pa
tronato empezó a ejercer el traba
jo,, allá por el mes de agosto, Cho
zas ofreció su colaboración, ya que 
tenía un programa elaborado. «Sin 
embargo, no tiene interés en ha
blar.»

Respecto a la desorganización 
que se ha dicho que existe, quiere 
aportar sus experiencias: «Yo soy 
testigo de que, por lo menos, el 
lunes los alumnos del instituto no 
pudieron utilizar la instalación, 
porque no había nadie que abriera 
las puertas, con el consiguiente 
trastorno que ocasiona a los alum
nos. También soy testigode que 60 
alumnos, que habían utilizado los 
vestuarios del polideportivo y que 
estuvieron dando clase en la pista 
de atletismo, luego no pudieron 
vestirse porque estaba otra vez ce
rrado».

Otro problema es el asunto de la 
distribución horaria. «Es una prue
ba de la falta de conocimiento. 
Hay muchos pabellones y polide- 
portivos en España y en el mundo. 
Pero Salvador Carrión no tiene en 
cuenta las experiencias en estos lu
gares. ¿Qué hay más simple que 
colocar una pizarra en donde las 
horas estén distribuidas, que lo se
pa todo el mundo y así no haya 
coincidencias? Pues nada. Cada 
dos por tres nos encontramos con 
que dos grupos han coincidido en 
la misma hora a la pista.»

En definitiva, Chozas insiste en 
el desconocimiento y en la lejanía 
del deporte en la que se encuentra 
Salvador Carrión. «Yo creo que hay 
unos requisitos indispensables pa
ra llevar la tarea bien: programa
ciones continuadas de deportes de 
base. Para ello hay que tener un 
contacto con las federaciones. Sin 
embargo, no se acerca a ellas, está 
en sus cosas, por libre. Porque no 
es un hombre del deporte».

Uno de los problemas que siem
pre acucian es el económico. Si no 
hay dinero, difícilmente se puede 
promocionar. Si las instalaciones 
cuestan dinero, los muchachos jó
venes se pueden desanimar. No to
da la culpa va a ser de Carrión. 
Más encargados significan mayor 
presupuesto. Antonio Chozas, para 
que el deporte sea un servicio pú
blico, propone «y lo he dicho mu
chas veces», que se contrate publi
cidad en las instalaciones. «Pero el 
problema puramente organizativo 
está alejado del económico. Actual
mente hay una distribución por
centual para la utilización de la 
pista para diferentes deportes. Sin 
embargo, hay que dar prioridad al 
deporte de promoción. Y, desde 
luego, lo que no tiene explicación 
es que en una misma hora coinci
dan tres equipos para jugar.»

Fernández Gaitán: «No hay 
solución»

El concejal de deportes de la ca
pital cree que el tema se está sa
liendo de los cauces normales. Sin 
embargo, cuando apareció la nota 
de los escolares también quiso in
tervenir en la polémica, ya que el 
escrito hablaba de que Dolores Ca

rrasco había hablado del tema con 
Gaitán y éste había dado la callada 
por respuesta.

«No he hecho oídos sordos. A mí, 
concretamente del problema de los 
alumnos del Santiago el Mayor na
die me ha hablado». Sin embargo, 
el concejal y atleta toledano sí ha 
recibido, de vez en cuando, quejas, 
que las ha trasladado al Patronato 
y a su gerente.

«De todas formas, aunque haya 
problemas, me parece absurdo que 
se pida la dimisión de Salvador, 
porque es un funcionario que ha 
entrado a través de una oposición 
muy dura. También me parece que 
hay falta de documentación en al
gunos que protestan: el programa 
que está llevándose a cabo está 
aprobado (esto para que se quejen 
de los porcentajes de práctica de 
fútbol-sala) por el Patronato, que 
está compuesto de una comisión 
consultiva en la que participan re
presentantes de las federaciones y 
del deporte de base. Nadie votó en 
contra, y se pueden enseñar las ac
tas, de que el fútbol-sala y el de
porte de mantenimiento tengan un 
66 por 100 de actividades en el pa
bellón».

Gaitán sabe que hay problemas. 
Lo que ocurre es que no tiene solu
ción, o él por lo menos no las ve. 
«No se trata de echarle la culpa de 
todo a un señor: los problemas son 
múltiples y hay que tener en cuen
ta que el carro ha comenzado a 
andar». Salvador Carrión, además, 
está de prueba en el cargo. Se le 
han dado seis meses, que oficial-

Fernández Gaitán: «Carrión no es respon
sable de todo, los clubs también tienen su 
parte de culpa»

mente se cubrirán en el mes de 
febrero. Entonces el Patronato 
analizará su gestión y obrará en 
consecuencia.

Para Fernando Fernández Gai
tán, el problema económico, claro, 
se puede paliar con una publicidad 
fija. Lo que ocurre es que hasta 
ahora las ofertas han sido muy po
bres. «Por menos de 60.000 pesetas 
mensuales no tendremos publici
dad».

«Por otro lado, cuando digo que 
esto no tiene solución, pienso en 
que muchos de los problemas no 
son formados sino por los propios 
clubs. Un ejemplo de ello lo tene
mos en la desigualdad que existe 
entre las horas —buenas— en las 
que entrena el Caja y las malas, del 
Angel del Alcázar. Ya se pueden 
quejar los de Santa Bárbara, que 
creo que tiene razón, pero el Caja 
no va a dejar su horario.»

Ultimos casos

En el pabellón, recientemente, 
las quejas han ido en dirección a la 
distribución de agua caliente para 
que se duchen los deportistas. Ha
ce poco, tras una protesta, el en
cargado del pabellón decía a unos 

colegiales que el agua caliente no 
se daba por orden de Salvador Ca
rrión. El gerente, cuando fue avisa
do por el señor Gaitán del proble
ma, dijo que él nunca había dado 
esa orden y que le extrañaba mu
cho, ya que había suficientes exis
tencias ae fuel.

El pasado día 8, fiesta, hubo 
Otra coincidencia de horas. Un par
tido que debía empezar a jugarse a 
las diez y media —entre equipos 
de baloncesto de Primera Prefe
rente Castellana— comenzó a las 
once y cuarto, ya que se cedió 
—con amabilidad— a los que esta
ban disputando un torneo de fút
bol sala, y que también tenían con
cedida la misma hora, 10,30, desde 
hace un mes. Ese mismo día, los 
árbitros montan en justa cólera por 
el estado de los servicios. Un olor 
nauseabundo llenaba toda la es
tancia. Un encargado volvió a acu
sar al gerente: «Le he avisado de la 
avería hace un mes y todavía no ha 
venido el fontanero.»

Nosotros no ponemos ni quita
mos nada. Vamos a mantenernos 
al margen, por el momento. Pero lo 
cierto es que en el mundo del de
porte toledano no se acepta la si
tuación actual.



pág. 58 deportes toledo 12X11-1982

Partido de la jomada en Primera Ordinaria

El Villacañas, reforzado, y el Santa, goleador, 
se ven las caras esta tarde

Sin duda ni discusión que valga, el partido de la jornada baiompé- 
dica se celebra en Villacañas, en donde el titular de esta población 
se enfrenta a un Santa Bárbara crecido por su racha goleadora: once 
goles en dos partidos. En Villacañas, según hemos podido saber, la 
expectación es enorme.

El equipo estaba saliendo a 
flote durante esta temporada. Y 
con el plantel que tenía se espe
raban peores cosas de las que se 
han hecho. Según el entrenador, 
Juan Medina, su equipo es de los 
que no bajarían de la mitad de la 
tabla. Sin embargo, con la noticia 
de que ascenderán siete equipos 
este año, por la reestructuración 
de categorías, el club ha decidido 
dejar ae seguir tirando con lo 
puesto y gastarse más dinero. Los 
refuerzos vienen. Giro, proceden
te del Pinto, y Aguilar ya han 
jugado un encuentro con el club 
manchego. Se pensaba reforzar la 
plantilla con más jugadores y se 
hará. Se había pensado en fichar 
el jugador del Alcalá Chemari, 
pero finalmente no se puede, ya 
que tiene ficha de profesional. 
Ahora se están buscando nuevos 
refuerzos. El próximo podría ser 
Salagre, jugador del Alcobendas.

Pero para el partido de hoy, la 
mayoría del conjunto seguirá 
siendo del pueblo: García, Vicen
te, Chulé, Cruza, Chachi, Alfon
so, Julio, Paco, Giro, Pacheco y 
Aguilar. La moral de los hombres 
de Juan Medina está a tope. Pero 
al Santa Bárbara se le respeta 
enormemente. Y, además, es un 
conjunto que «cae bien» en Villa- 
cañas. Los equipos de la cantera, 
sobrios y resultantes del trabajo 
de años, tienen bastante acepta
ción.

El Santa Bárbara está mejor 
todavía: la buena racha goleadora 
no se puede parar ahora y el Vi
llacañas no es un equipo, en prin
cipio, muy peligroso. Aunque se

Villaverde-Torrijos, dos equipos 
con problemas, se enfrentan hoy

Los últimos acontecimientos con 
la forzada dimisión del presidente 
Angel Palomo es tema de actuali
dad y lo será durante unos días. 
Las críticas no dejan en buen lugar 
a los compañeros de Junta del se
ñor Palomo, que se ratificaron en 
mayoría a las palabras de un juga
dor; los vocablos no son reproduci- 
bles en nuestro diario. Todo ello 
obligó al presidente a dimitir irre
vocablemente, pues cuando entre 
su propio equipo no tiene respal
do... es mejor irse.

Hoy, a las 11,45, en Villaverde, 
los torrijeños tienen su compromi
so liguero frente a la Sociedad Re
creativa, que no está en consonan
cia con las aspiraciones de princi

Ante un difícil Gimnástico

El Toledo, a confirmar 
su recuperación

Como vienen siendo habitual, el partido de hoy entre el Club Deporti
vo Toledo y el Gimnástico de Alcázar comenzará a las cuatro de la 
tarde. El rival es uno de los más potentes de la categoría y fuera de 
su feudo están cuajando buenas actuaciones. En teoría, es de temer.

Pero el Toledo parece que está 
superando su letargo otoñal y se 
prepara para la ofensiva de invier
no. Lorenzo está contento con la 
progresión de su equipo, que ha 
jugado buenos partidos: sólo per- 
dio el de Miguelturra, jugando, 
además, bien. Los dos últimos en
cuentros han sido esperanzadores. 
En el de casa, los toledanos rom-

— Créditos hipotecarios.
— Créditos personales.
— Financiaciones.
— Descuento de papel.
Solucionamos en 48 horas

Teléfono 225025 
TOLEDO

crece ante los «cocos» de la cate
goría.

Gargolla no variará su alinea
ción del pasado domingo a excep
ción de la irremediable baja de 
Valentín. Juli saltará desde el 
principio, de media punta. Es el 
mismo esquema de juego que el 
del día del Socuéllamos. Las ci
fras cantan y convencen.

La alineación toledana será: 
Tante, Vicente, Arturo, César, 
Parra, Ocaña, Miguel Angel, 
Briones, Juli, Ricas y Ceju.

Ocaña-Yepes
Otro derby, aunque con menos 

expectación, se celebra en Ocaña, 
en donde el colista recibe al Ye
pes. Seis puntos separan a uno de 
otro equipo. El Ocaña está prác
ticamente hundido y no levanta 
cabeza, a pesar de que ha recupe
rado a buenos jugadores. El en
trenador ocañense está bastante 
desmoralizado. Planteó hace dos 
viernes su dimisión irrevocable, 
pero luego fue convencido para 
que permaneciera al frente del 
equipo. «Parece que a los jugado
res les da lo mismo estar los últi
mos», se queja el míster, que no 
quiere seguir haciendo cien kiló
metros por entrenamiento, para 
nada. Creemos que tarde o tem
prano, tal y como lo vemos ahora, 
Narciso Suárez dejará al Ocaña.' 
O mejoran mucho las cosas, o en 
Navidad arrojará la toalla. «Ten
go jugadores para andar mejor, 
pero el caso es que no funcionan. 
Así que a veces pienso que la cul
pa la tengo yo.» Pero para el par- 

pio de temporada. El poderoso don 
dinero es el causante de la irregula
ridad del Villaverde: algunos de 
sus hombres vitales del conjunto se 
han negado a enfundarse la cami
seta si antes no ven las «pelas».

Los de Torrijos, después de tan
to lío y baja ae jugadores, como 
Palmero Gorka y la ae Guille tiem
po atrás, no sabemos con qué once 
saldrán. Pero como no hay donde 
elegir, serán los de siempre, Paco, 
Ramiro, Higueras, Arsenio, Luis- 
mi, Emilio, Robles, Vera, Luisito, 
Pereira, Luis, Jesús y, con seguri
dad, algunos juveniles reforzarán 
el primer equipo.

José REYES CALERO

pieron con la mala racha del empa
te, El pasado domingo, en San 
Cristóbal, consiguieron ver puerta, 
por fin, volviendo a casa con un 
empate en el bolsillo, que supo a 
poco. Lástima que los fallos defen
sivos propiciaran los goles locales.

Sin novedad
La alineación titular para hoy es 

exactamente la misma que la de 
San Cristóbal. Pagés no está en 
condiciones dé jugar, aunque en
trenó suavemente el pasado jueves. 
Rafa, que anda con una rodilla re
gular, jugará e intentará repetir el 
bello y afortunado gol que marcó a 
los madrileños.

Fernando, en la puerta; Alfredo, 
Michel, Manolo y Espinosa, en la 
zaga; Lozano, José Luis, Rafa, Ber- 
múdpz; Arroyo y Prisci, intentarán 
Que ,1a ilusión no quede en saco 
roto ante la afición toledana.

Juli jugará en la misma de
marcación que Valentín el pa

sado domingo
tido hay que contar con el pre
sente, y estamos seguros de que 
dejará la decepción en la caseta y 
hará lo imposible para que los 
jugadores luchen y venzan al Ye
pes.

Un Yepes que se presenta con 
una reciente victoria frente al 
Mora, algo empañada por la de
rrota que el Almodóvar le apuntó 
en la jornada del miércoles. Con
tinúa la baja de Marcos, un ex
tremo nato que siempre se deja 
notar en las defensas contrarias.

El Ocaña presentará este once: 
Vicente, Juan Carlos, Salcedo, 
Pablo, Palomino, Epi, Valcárcel, 
Ino, Muro, Ramón y Alfonso o 
Fede. Los padres de Alfonso no 
parecen estar dispuestos a que su 
hijo juegue al fútbol y descuide 
los estudios. Por el Yepes jugarán 
Manuel, J. Antonio, Roldán, Ma
rio, Carrasco, Serrano, Madrid, 
Felipe, Angel I, Angel II y Suá
rez.

Mora-At. Daimiel
Este partido es crucial para las 

aspiraciones morachas. Después

Los visitantes, «reyes» del empate

Conde y Martínez, titulares 
del Talavera ante el Lorca

Talavera y Lorca se enfrentan esta tarde, a partir de las tres y 
media, en el campo de deportes del Prado, en partido correspon
diente al campeonato liguero de la segunda división B. Conde y 
Martínez serán las novedades que por lado talaverano presente el 
equipo que dirige Carlos Martínez,mientras que por los visitantes va 
a ser baja su gran figura, Churruca, a quien el club murciano le ha 
dado la carta de libertad.

Los problemas de Bernabéu 
y Ayúcar

Tras el partido amistoso cele
brado el miércoles pasado ante el 
Avila, Carlos Martínez se ha de
cidido por incluir en el equipo 
inicial del Talavera a Conde y 
Martínez, que ocuparán las pla
zas de Bernabéu y Ayúcar, res
pectivamente. Respecto a Conde, 
el míster blanquiazul señaló que 
en el partido contra el Avila «jugó 
más para el equipo de lo que lo 
venía haciendo, está en una bue
na línea, pero aún tiene que me
jorar». Su posible rival en el pues
to'de ordenador del equipo, Ber
nabéu, se halla en cama, por lo 

| que su sustitución no ha obedeci
do a ningún esquema táctico. 
«Bernabéu y Ayúcar —dijo Car
los Martínez a YA de Toledo— 
son hombres que no han caído 
bien en Talavera desde el princi
pio, y de ahí que en los partidos 
de casa tengan muchos proble
mas. Es una pena que sea así, 
desde luego.»

Otra novedad en el equipo de 
esta tarde será la inclusión de 
Marco Antonio entre los convo
cados, en detrimento de Carlos 
del Rivero al que el míster achaca 
algo de individualismo última
mente, aunque reconoce que «es 
normal que así sea cuando no es 
titular y quiere hacer en pocos 
minutos que su juego brille para 
hacerse con un puesto en el equi
po». Marco Antonio estará en el 
banquillo, acompañando a 
Aguiar, Cecilio y Ayúcar. Iglesias 
es el que hoy por hoy tiene una 
plaza segura en el «once» inicial, a 
pesar de un;i dolencia de pubis 
que viene padeciendo y que le 

de actuaciones inferiores a las 
que iban siendo la media habi
tual del conjunto que dirige Ra
mírez, la visita del Daimiel puede 
ser la piedra de toque para resta
blecer la confianza en el equipo. 
Sin embargo, el once no está 

completo, ya que hay jugadores 
que están lesionados o reciente
mente curados de sus lesiones y 
enfermedades. Soto y Paquito 
tienen partido de suspensión por 
acumulación de tarjetas. Monto- 
ya, Fernando y Juan son bajas 
por lesión. Garoz es duda hasta 
última hora y Luis Jesús parece 
recuperado de su conjuntuvitis y 
sus jaquecas.

La alineación moracha será la 
siguiente: Maeso, Chico, Luis Je
sús, César, Félix, Arroyo, Juan 
Francisco, Garoz o Moreno, Go- 
ro, Tequila y Jiménez.

Pedro Muñoz-Sonseca
«Ni el árbitro va a evitar el 

triunfo del Sonseca en Pedro 
Muñoz», nos ha dicho Carlos Ba
rroso en un tono tan triunfalista 
como convencido. «Estamos ju
gando bien y sobre todo fuera de 
casa. Si vencemos en Pedro Mu
ñoz, luego tenemos dos encuen
tros en casa y terminaremos la 
primera vuelta con tres positi
vos.» Todo calculado y previsto. 
El equipo no presenta noveda
des. Será: Martín, Ochoa, Flores, 
José Luis, Jorge, Miguel, Pedro, 
Javi, Teófilo, Vázquez y Rojas. 
Aunque reconoce el entrenador 
sonsecano que todavía no está to
talmente conjuntado, sobre todo 
por la incorporación de nuevos 
jugadores, cree que a partir de 
hoy, el Sonseca va a ir hacia arri
ba. Vázquez estaba muy mal físi
camente el pasado domingo, pero 
está ya recuperado.

molesta durante el partido, pero 
esta lesión necesita reposo y Car
los quiere que Iglesias aguante 
hasta el partido de Ceuta, para 
luego dejarle descansar lo que ne
cesite.

Lorca, «rey del empate»
El rival de los talaveranos es el 

Lorca, el equipo actualmente con 
más empates en su casillero. Un 
equipo difícil de ganar, que ha 
conseguido igualadas en campos 
tan difíciles como Granada y 
Jaén, entre otros. Es un rival di
fícilísimo a priori. Antes de em
pezar la témporada era uno de 
los que más contaban para el as
censo, con 45 millones de presu
puesto y una afición que está un 
tanto desencantada por el juego y 
resultados que está cosechando. 
De ahí que vengan a Talavera 
con la sana intención de conse
guir un resultado positivo con el 
que congraciarse con su afición y 
seguir aspirando a dar el salto 
hacia los primeros lugares.

Pedro A. ROSADO
ALINEACIONES PROBABLES

Ortiz 
Juan 

Benito 
Quique 
Iglesias 

Anero 
Conde 
Quiñi 

Martínez 
Javi 

P. González

1 Hierro
2 Zuloaga
3 Chuti
4 Richard
5 Joaquín
6 Javi
7 Villaustre
8 Ferreira
9 Clotet
10 Villa
11 San Cayetano

Campo: Municipal El Prado.
Hora: 15,30.
Arbitre^ Señor Fernández Ma

cho. 7..

_ Fútbol sala Talavera_ 
«B partido de! año», 
el próximo viernes

P. El Seis
y Politécnico ganaron 
a la espera de su 
decisivo choque

A la espera del gran choque del 
próximo viernes entre sí, Peña El 
Seis-Pescadería Simago e Instituto 
Politécnico se deshicieron sin gran
des problemas de sus rivales en es
ta jornada, y unos y otros velan 
armas ya para el próximo partido, 
en el que media Liga se va a jugar 
en cincuenta minutos. Es de desta
car, además, la posición del Neven- 
ka, tercero ya en la clasificación, 
que con Boni y 'forres de pilares, 
está haciendo una campaña real
mente encomiable. Por la zona ba
ja hay que significar la victoria del 
Banco de Bilbao, la primera en lo 
que va de Liga, ante el Liverpool, 
que en esta ocasión se vio sorpren
dido. Decoraciones Del Valle sigue 
sin puntuar y los muchachos de 
Industrias Reunidas goleando sin 
piedad a sus rivales, en esta oca
sión tocándole ser víctima al Doble 
P. La Paloma sigue teniendo pro
blemas.
RESULTADOS Y GOLEADORES

DECORACIONES DEL VA
LLE, 0; CAZALEGAS, 2. Julián y 
Pedro fueron los goleadores.

ARMERIA LA PALOMA, 2; 
CAMPSA, 1. Tomás marcó los dos 
tantos de los armeros, mientras 
Justo hizo el de Campsa.

TROTAS, 2; NEVENKA, 7. Ce
cilio y José Luis, por los del barrio; 
Juan (2), Boni (2), Torres (2) y 
Fermín, por los nevenka’s boys.

LIVERPOOL, 2; BANCO DE 
BILBAO, 4. Vadillo y Carvajal, por 
los del pub; Rivera (2), Arturo y 
Emeterio, por los banqueros.

I. REUNIDAS, 10; DOBLE P. 3. 
Gerardo (2), Chulé (3), Rosado (2), 
Triso, Feliz y Vicente, por los in
dustriales; Antonio (2t y Ernesto, 
por los deportes Doble P.

POLITECNICO, 8; BAR BENI- 
DORM. 1. Angelín (3), Ares (2), 
Remón. Teñe, Pedro por los maes
tros; M. Sánchez, por los decorado
res.

PEÑA EL SEIS, 4; RESIDEN
CIA SANITARIA, 2. Pepín (2), 
Angelín y Julio por los de Ricardo; 
Antonio y Pedro por los «médicos».

CLASIFICACION
J. G. E. P. P.

PEÑA EL SEIS .. 7
I. Politécnico ...... 6
Nevenka ............... 7
A. La Paloma ...... 7
T. Cepeda ............ 6
I. Reunidas .......... 7
Residencia ............ 6
Campsa ................. 6
Doble P.................  6
Bar Benidorm ..... 7
Pub Liverpool ..... 6
Cazalegas.............. 6
Trotas .............   6
Banco Bilbao ....... 7
Dec. Del Valle..... 7

7 0 0 14
6 0 0 12
6 0 1 12
5 1 1 11
5 0 1 10
4 0 3 8
3 0 3 6
2 13 5
2 0 4 4
2 0 5 4
2 0 4 4
12 3 4
1,0 5, 2.
10 6 2
0 0 7 0

-Fútbol sala. Fuensalida-

Cuatro equipos 
tras el Cultural A

RESULTADOS DE LA SEXTA 
JORNADA

Cultural A, 2; Cimar, 0.
Francis, 6; Kinos, 1.
B. Amigos, 8; Cultural B, 2.
Alexandro, 8; Toledo, 0.
Mora, 1; T. Lara, 2.
Nely, 6; Joma Sport, 0.
Andrades, 6; Gar Sport, 0.

CLASIFICACION
J. G. E. P, Ptos.

Cultural .............. 5 5 0 0 10
Andrades ............ 5 3 2 0 8
Francis ................ 6 4 0 2 8
Nely .................... 5 4 0 1 8
B. Amigos .......... 5 4 0 1 8
B. Julián ............. 5 3 117
T. Lara ............... 4 3 0 1 6
Alexandro ........... 6 2 2 2 6
Mora ................... 5 2 12 5
Kinos .................. 6 0 3 3 3
Joma Sport ........ 4 10 3 2
Toledo ................. 4 10 3 2
Gar Sport ........... 5 0 14 1
Cultural B .......... 5 0 0 5 0
Cimar .................. 4 0 0 4 0

GOLEADORES
1, Plaza (T. Lara), 8 goles; 2, ‘ 

Mariano Gómez (Alexandro), 7.
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El domingo, designado candidato del PSOE a la Junta

Fuentes, partidario de reducir el número 
de consejerías para aminorar gastos

El nuevo Gobierno autonómico puede quedar determinado mañana en Cuenca
El comité regional del PSOE designó a Je

sús Fuentes Lázaro, de Toledo, candidato a la 
presidencia de la Junta Autonómica de Casti
lla-La Mancha en una reunión celebrada el 
domingo en Quintanar de la Orden. El señor 
Fuentes, secretario provincial del PSOE y di
putado en Cortes, se mostraba ayer satisfecho 
declarando a nuestro periódico que «quizá 
una de las medidas iniciales que adopte sea la 
reducción del número de consejeros».

La reunión del domingo se desarrolló den
tro de lo previsto, sin que hubiera novedad 
alguna. El secretario regional del PSOE, José 
María Gómez, leyó un informe sobre la situa
ción poselectoral del partido. A continuación 
se entró en una discusión profunda sobre la 
nueva organización del PSOE en la región 
después del triunfo notable en las elecciones 
del 28-0, tras lo cual se pasó a la ratificación 
de las 28 personas que representarán al parti
do en la asamblea regional del próximo sába
do, 18 de diciembre. A continuación se proce
dió a la votación de los candidatos para la 
presidencia de la Junta y de la asamblea re
gional. Quedaron elegidos Jesús Fuentes Lá
zaro y Francisco Granados, diputado del 
PSOE por Ciudad Real, para cada uno de los 
dos cargos'mencionados. Según nos informa
ba ayer el señor Fuentes, su candidatura fue 
apoyada por todos los presentes, habiendo 
únicamente una abstención, al igual que ocu
rrió con Francisco Granados.

El secretario provincial del PSOE continúa 
bastante reacio a hacer manifestaciones sobre 
sus planes más inmediatos al frente de la 
Junta autonómica. «Primeramente tendremos 
que saber la situación en que se encuentra el 
organismo autónomo, para luego saber lo que

Jesús Fuentes Lázaro, diputado en Cor
tes, secretario provincial y... futuro pre

sidente de la Junta Autonómica

podemos comenzar a hacer», nos decía el can
didato a la presidencia. Sobre los hombres 
que formarán su Gobierno autonómico dijo 
que probablemente quedaría decidido el 
miércoles, mañana, con las propuestas que 
haga cada provincia. Nos confirmó una posi

ble reducción del número de consejeros, «con 
lo cual intentaría conseguir una reducción del 
gasto, aunque no efectuaría la reducción de 
consejeros en el caso de que pudiera perjudi
car la eficacia del Gobierno autonómico; es 
algo que tenemos que decir tras tener una 
idea fija de las consecuencias», manifestaba el 
señor Fuentes. El, como se ve, es partidario 
de entrada de la reducción del número de 
consejeros. En cambio se guardaba su opinión 
sobre si la distribución de las consejerías se 
iba a realizar por un criterio de territoriali
dad, es decir, dos" por provincia. Esto también 
puede decidirse mañana miércoles.

Respecto al tema de la futura capitalidad 
de la región, el candidato a la presidencia de 
la Junta, manifestó que éste era un asunto 
que debería decidir el Parlamento regional 
tras las elecciones regionales próximas, argu
yendo que desconocía por qué intereses se 
habían lanzado bulos sobre ciudades que son 
candidatas ya. «En el comité regional, todas 
las provincias dijeron que no habían adopta
do acuerdo sobre el asunto. Se hizo constar 
claramente que nadie debe determinar por su 
cuenta y riesgo cuál es la capital ideal de 
Castilla-La Mancha», añadía el señor Fuentes 
Lázaro. Juan Pedro Hernández Moltó parece 
el consejero más seguro en el nuevo Gobierno 
Fuentes. De momento forma parte de la trini
dad socialista formada como comisión de 
transferencias para recoger el traspaso de pa
peles y asuntos del gobierno centrista salien
te. Los otros dos miembros son, como aquél, 
ex consejeros socialistas en el penúltimo go
bierno de Payo. Se trata de José García Zapa
ta y Amando García, ex consejero de Trabajo 
y Obras Públicas, respectivamente.

Los compromisarios toledanos, divididos 
a su vuelta del congreso de UCD

A más de una semana 
del sorteo

La lotería 
de Navidad, 
agotada

La lotería de Navidad ya está 
prácticamente agotada en nuestra 
ciudad. Cuando aún falta más de 
una semana para que los niños del 
colegio de San Ildefonso comien
cen a cantar su «millonaria» canti
lena, los toledanos ya hemos agota
do prácticamente todos los déci
mos <jue el Servicio Nacional de 
Loterías envió a nuestra ciudad.

En total se han vendido en nues
tra ciudad 5.962 billetes de lotería, 
lo que equivale a decir que la cifra 
vendida supera los, cuatrocientos 
millones de pesetas. Como recor
darán nuestros lectores, hace una 
semana publicamos una extensa 
información sobre la cantidad que 
nos íbamos a jugar los toledanos a 
la lotería. Esta información apun
taba igualmente las cuatro loterías 
en las que aún quedaba a la venta 
algo de «papel» para el próximo 
sorteo del día 22. Transcurridos, 
siete días hemos querido conocer 
cómo ha ido la situación de las 
ventas, y prácticamente todas las 
loterías ya han agotado sus posibi
lidades de servirnos a los toledanos 
con un décimo, es decir, la probabi
lidad de convertirnos en millona
rios. Ayer únicamente quedaba lo
tería en la administración número 
siete, situada en la calle Andalucía. 
En esta administración nos mani
festaron que todavía les quedaba 
algo, aunque no nos matizaron la 
cantidad exacta.

Como ya habíamos señalado en 
nuestra anterior información, en 
esta administración era posible
mente donde se podría comprar lo
tería hasta más ¿arde, debido a que 
las ventas se han realizado de una 
manera paulatina, así como haber 
recibido de Madrid una importan
te cantidad de lotería que signifi
cará la posibilidad de cubrir todas 
las necesidades de los toledanos 
que a última hora están aguardan
do a comprar sus décimos.

El comité ejecutivo y el consejo político de UCD de Toledo podrían 
reunirse el viernes próximo, lo más tardar a principios de la semana 
que viene, para examinar el desarrollo y resultado del congreso ex
traordinario celebrado en Madrid. Según las conclusiones obtenidas por 
YA de Toledo durante el día de ayer, los compromisarios toledanos han 
venido divididos —aunque amigablemente—: están los que piensan que 
UCD ba encontrado su rumbo, como Marcelino Casas y Lamberto 
García Pineda, y los que se mantienen a la expectativa, que precisa
mente son los basta ahora hombres fuertes de UCD de Toledo: Arias 
Salgado, Gonzalo Payo, Gregorio Peláez.

De todas formas hay unanimi
dad en un punto: la única salida 
que UCD tiene de cara al futuro 
inmediato está muy en relación 
con los pasos dados en el congreso 
extraordinario: una redefinición 
ideológica fuerte, democristiana, 
precisamente para que ante la pró
xima coalición con AP-PDP en las 
municipales no suponga la absor
ción de UCD por el partido de Fra
ga Iribarne. En el día. de ayer, lógi
camente, no había una postura sin
tetizada en cuanto a los resultados 
del congreso extraordinario. Como 
decíamos más arriba, es muy 
probable que el próximo viernes se 
reúnan los órganos máximos del 
partido en la provincia para que 
los compromisarios expliquen lo 
que ha ocurrido en el congreso ex
traordinario y se haga una valora

García Cobacho se somete 
a una operación de menisco

El presidente de la Diputación Provincial iba a ser sometido ayer a una 
operación quirúrgica, aunque de mínima importancia. Jesús García Coba- 
cno, aprovechando su estancia en Madrid, donde asistió durante el fin de 
semana al congreso extraordinario de UCD, decidió pasar por el quirófa
no para que le extirpasen un furúnculo que le venía molestando desde 
tiempo atrás. El divieso, situado en una indiscreta parte del cuerpo, no 
es la primera vez que le molesta, pero en esta ocasión los dolores eran 
mayores. Aunque no pudimos verlo, es fácil pensar que durante el desa
rrollo del congreso centrista estuvo mal sentado por culpa del furúnculo, 
si bien, como alguien comentaba, otros congresistas tomaron asiento con 
mucha satisfacción el sábado, pero a medida que se iban desarrollando las 
sesiones y adoptándose acuerdos creció la intranquilidad en ellos, hasta 
tal punto que algunos dejaron libre sus sillones.

ción positiva o negativa de las con
clusiones del mismo. Eso sí, cada 
compromisario tenía ayer por la 
mañana una opinión muy formada, 
por lo que YA de Toledo recoge 
aquí las más destacadas.

Entre los completamente opti
mistas podemos señalar a Lamber
to García Pineda, consejero de 
Economía y Hacienda en la Junta 
Autonómica, y Marcelino Casas, 
portavoz del grupo centrista en la 
Diputación Provincial. El señor 
García Pineda nos decía que él 
personalmente estaba dispuesto a 
ir en coalición con todo aquel que 
sea demócrata y respete la Consti
tución, con lo cual no se oponía a 
una coalición con AP-PDP. Sobre 
la etiqueta democristiana expresa
ba que todo lo que sea demócrata 
le parecía estupendo «y si es cris

tiano, mejor todavía». «En UCD lo 
que sobran son tendencias y con la 
postura adoptada en el congreso 
UCD puede proyectarse para el fu
turo e internacionalmente dentro 
del Partido Popular Europeo», nos 
decía el señor García Pineda. Mar
celino Casas, por su parte, se en
contraba pletórico y comenzaba di- 
ciéndonos que era el primer con
greso con seriedad que había hecho 
UCD. Resumiendo sus manifesta
ciones podemos destacar que. en su 
opinión, la definición ideológica de 
UCD duró muypoco en el congreso 
«porque el partido se ha 
reafirmado en los principios pro
gramáticos fundacionales y no se 
ha tomado un cariz más democris
tiano del que tuviéramos antes». 
Para él, lo importante y destacado 
es el cambio de estrategia, dando 
paso a gente nueva dentro del par
tido y reafirmando a Landelino 
Lavilla como motor del cambio. «El 
posicionamiento de UCD ahora es
tá claro, permanecemos entre un 
partido conservador, que es AP, y 
el Partido Socialista. Ño cerramos 
la puerta a ninguna coalición siem
pre que respeten la Constitución y 
esto me parece bien», nos decía el 
señor Casas. El diputado provin
cial creía que la ejecutiva nacional 
nueva era muy homogénea e insis
tía en que había pasado el tiempo 
de definirse como socialdemócrata, 
liberal, etc., de palabra, y corres
pondía ya en resaltar la posición de 
centro, la pertenencia al centro.

KOSMANINE, S. A. 
KCH INTERNACIONAL

Necesita 10 señoras, señoritas, 
con entusiasmo y dedicación para 
una nueva organización. Presen
tarse viernes 17 de diciembre, a 
las 12 horas, en Avda. de la Pla

za de Toros, 2 (garaje)
Sta. Margarita

Con muchas reservas se expresa
ban Gonzalo Payo y Gregorio Pe
láez. El presidente de la Junta Au
tonómica sólo estuvo el sábado: 
«Pero vi cómo iban los temas y 
bueno..., tengo mis reservas. Lo 
más honesto, creo, en situaciones 
como ésta es estarse quieto en una 
posición de hombre de base.» Su 
permanencia en UCD dependerá 
de la evolución futura de UCD 
«porque yo estaré en el partido 
siempre que se ajuste a mi pensa
miento de centro, reformista y pro
gresista». Se reservaba su opinión 
personal sobre el triunfo de la ten
dencia democristiana y reconocía 
que, aunque no le gusta la coali
ción con AP, es la única salida para 
que hombres válidos a nivel nacio
nal y provincial en UCD no desa
parezcan de la política ante un pre
visible fracaso en las municipales 
si van solos.

Gregorio Peláez y Rafael Arias 
Salgado también se mostraban 
ayer en esta línea de cautela y de 
expectativa ante el desarrollo de 
los próximos meses. «Nuestra pos
tura es no irnos de UCD, pero sí 
pasar a un sgundo plano durante 
los próximos meses», manifestaba 
Gregorio Peláez. Este se mostraba 
de acuerdo en la ideologización del 
partido, para que subsistiera, y 
considerada la salida como acepta
ble. Daba por hecho una coalición 
futura con AP-PDP, y no creía que 
en la provincia se produjeran fugas 
a otros partidos.

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

Todos trabajadores de la 
Fábrica de Armas

Cincuenta y tres 
obreros recibieron la 
insignia de jubilados

En un conocido restaurante de 
la capital se procedió a la entrega 
de insignias a 53 obreros de la Em
presa Nacional Santa Bárbara, 
más conocida para los toledanos 
como la Fábrica de Armas. Esa ci
fra corresponde a los obreros que 
se han jubilado durante el año 
1982. El acto estuvo presidido por 
el director de la fábrica, coronel 
Antonio Núñez Aparicio, así como 
el jefe de personal, comité de em
presa, etc. También acompañaron 
a los homenajeados más de des 
centenares de compañeros, fami
liares y amigos.

Después de la comida, a la que 
la empresa invitó a los jubilados, se 
leyeron unas palabras emotivas de 
despedida, y uno por ano recogie
ron las insignias que les acredita
ban como jubilados.

.Hubo obsequios para los niños y 
esposas y también se entregaron 
diplomas a algunos obreros que lle
van ya treinta años en la empresa. 
Hubo, cómo no, lágrimas v escenas 
emotivas. A todos se les deseó lar
ga etapa ^e descanso y de disfrute 
en su nueva situación social.

Seleccionamos 
20 SEÑORITAS 

para prepararlas 
como AZAFATAS

Información: 21 TO 28
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Para enviarlas a la empresa que elaborará el proyecto

La Comisión de Urbanismo aprueba 
las directrices del plan general

La Comisión Municipal de Urbanismo cele
bró ayer por la mañana una reunión de más de 
cinco horas con el plan general de ordenación 
urbana como tema único. Parece ser que hubo 
acuerdo en lo fundamental, y con las ideas ex
puestas, el Consulting, de Madrid, elaborará un 
proyecto básico, que deberá ser discutido en 
pleno, quizá en el mes de febrero. El barrio de 
Palomarejos-Buenavista y la permuta de terre
nos con los militares continúa siendo la princi
pal espina del plan, cuya elaboración comenzó, 
más o menos, hace ocho años y ha supuesto ya 
un desembolso de 24 millones para realizar los 
diferentes proyectos. Y todavía, como decimos, 
no está acabado.

La reunión comenzó a las nueve de la maña
na con la asistencia de Antonio Díaz (UCD), 
Martín Molina (PSOE), Martín Macho 
(PSOE), Antonio Urbán (PCE) y Santiago Cal
vo (FN). No existió, por tanto, representación 
de AP. Un punto muy importante sobre el que 
hubo acuerdo es la reducción de planes especia
les únicamente para el casco histórco. Es decir, 
las normas para las zonas del Circo Romano, 
Cigarrales, Cobachuelas-Tovera quedarán reco
gidas íntegramente en el plan de ordenación 
urbana y no mediante planes especiales, como 
en un principio se pensó. Este procedimiento

El nuevo plan de ordenación urbana 
y los cigarrales de Toledo

En el pasado mes de agosto el Aynnta- 
miento de Toledo exposo al público el proyec
to del nuevo plan de ordenación urbana, pro
poniendo como norma de especial'protección 
para el sector de los cigarrales una densidad 
máxima de media vivienda por hectárea.

Sin entrar abora en la desigual atribución 
de beneficios y cargas que dicha norma pu
diera implicar, quisiera exponer algunas 
ideas sobre sn posible valor urbanístico para 
la propia conservación de la zona.

Parece evidente la necesidad de defender 
la riqueza paisajística de los cigarrales de 
Toledo. Su belleza real es innegable y, como 
enseña la historia y la literatura, desde hace 
siglos sn imagen forma parte inherente de 
nuestra ciudad.

Pero la zona de cigarrales no es un «espa
cio natural» para cuya conservación basten 
simples medidas prohibitivas. En un suelo 
tan pedregoso y bajo un clima tan extrema
do, la naturaleza por sí sola nunca hubiese 
desarrollado la rica variedad de flora que la 
caracteriza. Si existe el ciprés, el eucalipto, 
el almendro o el olivo es porque el hombre 
los ha plantado, cuidado y mantenido, y el día 
que dejen de prestarse estas atenciones la 
zona perderá su actual riqueza de colorido y 
el desnudo suelo rocoso aparecerá a la vista 
o, en el mejor de los casos, se cubrirá con un 
tapiz uniforme de espartos y encinas. Tal 
panorama puede verse hoy mismo en otros 
terrenos que también circunvalan Toledo, pe
ro que por pertenecer a grandes propietarios 
o al dominio público no han recibido estas 
atenciones y han desarrollado un paisaje muy 
distinto.

Ciertamente, los 20.000 metros cuadrados 
de parcela mínima que preconiza el nuevo 
plan coinciden aproximadamente con la su
perficie media de los cigarrales actuales, por 
lo que a primera vista podría pensarse que al 
imponer dicha norma se aseguraba la perpe
tuación de la situación y paisaje existente en 
la actualidad. Pero eso no es así, porque lo 
que fne frecuente ayer no es posible boy y 
mucho menos lo será mañana.

Tradicionalmente los cigarrales fueron pe
queñas fincas agrícolas adquiridas por veci
nos de Toledo para establecer en ellas lo que 
boy llamamos sn segunda residencia. Dispo
nían normalmente de un asalariado fijo, que 
con su familia vivía en la propia finca, y con 
el nombre específico de cigarraleros aten
dían tanto a los trabajos agrícolas de la pe
queña explotación como al cuidado y 
conservación de plantas y árboles ornamen
tales. Esta doble finalidad, agrícola y recrea

Hasta el 31 de enero, abierto el plazo de admisión

Bases del cartel de las fiestas del Corpus
Hasta el día 31 de enero quedará abierto el plazo de admisión de 

originales para el concurso de carteles que con motivo del Corpus 
Christi ha sido convocado por el Ayuntamiento de Toledo. El ganador 
del premio, que este año está dotado con 150.000 pesetas, no se sabrá 
hasta el día 6 de febrero, fecha en que se hará público el fallo del 
jurado.

Dentro de las bases, y como pri
mera característica, se señala que 
lós carteles serán de libre procedi
miento, siempre que no exista difi
cultad para la reproducción y de 
unas dimensiones totales de 
100 X 70 centímetros, haciendo re
ferencia a motivos característicos 

sólo se utilizará para el casco histórico. Está 
claro que el gran reto de la siguiente Corpora
ción será contener la huida de los habitantes del 
casco histórico, que corre el riesgo de convertir
se en zona despoblada.

Sobre el barrio del Polígono Industrial se 
acordó que el secretario realice un informe ex
haustivo de la situación en que se encuentra, 
sobre todo en normativa, y permitir la declara
ción de suelo urbano siempre y cuando se limi
ten las alturas de los edificios y la creación de 
nuevas viviendas vaya pareja a nuevos equipa
mientos. Para la zona de Santa Bárbara, la pos
tura dominante era que el nuevo plan recoja un 
aumento del equipamiento, como zonas verdes, 
centros culturales y deportivos, etc., con el suelo 
urbano que hay, evitando un aumento de la 
población sobre la ya existente. También se 
habló de los Cigarrales, de la carretera de Moce- 
jón, de la postura en la zona de San Bernardo; 
pero el punto más polémico sigue estando cen
trado en Palomarejos-Buenavista. El PSOE fue 
inflexible a la hora de dar su opinión. Expusie
ron como enfoque general efectuar la permuta 
de terrenos con ios militares en la Escuela de 
Educación Física, como propusiera UCD, pero 
siempre y cuando se cumplan las siguientes

tiva, perduró durante mucho tiempo, pero la 
evolución socioeconómica de los últimos 
tiempos ha invalidado los principios que sus
tentaban el sistema.

Los pequeños cultivos, que sufragaban el 
gasto de mano de obra, se han convertido 
rápidamente en ruinosos al estar asentados 
sobre terrenos absolutamente marginales. 
Poco a poco hubo de prescindiese de los servi
cios de los cigarraleros y los cuidados cultu
rales y de mantenimiento han quedado redu
cidos a los que puedan proporcionar sus pro
pios propietarios con alguna esporádica labor 
eventual.

La agricultura, como actividad económica, 
ha dejado de ser posible en la zona, y la 
versión tradicional de los cigarrales como 
fincas mixtas, agrícolas y recreativas, ha de
saparecido para siempre. A la zona no le 
queda ya otra vocación lógica que la pura
mente residencial.

Desaparecido el componente agrícola de 
los cigarrales, reducido su uso exclusivamen
te al residencial, las fincas se han quedado 
demasiado grandes para su nuevo destino, y 
no sólo porque evidentemente sobra mucho 
terreno para las necesidades recreativas y de 
esparcimiento de la familia, sino además 
porque a tanta extensión no se le pueden 
dispensar los cuidados mínimos de manteni
miento.

Consecuentemente, el comienzo de la de
gradación de la zona no se ha hecho esperar. 
Si se compara la situación actual con la anti
gua tradicional, puede observarse que, en ge
neral, la casa con sus paseos y jardines ane
jos, es decir, la parte que realmente se habi
ta, ha mejorado a tenor del aumento general 
del nivel de vida; por el contrario, en la 
superficie restante del cigarral la sensación 
de abandono es patente. El famoso albarico- 
quero, del que existía una variedad típica 
llamada del hueso dulce y del que ya Mara- 
fión acusaba su decadencia, hoy ha desapare
cido por completo. El olivo hace tiempo que 
no se labra5 y recientemente ha dejado de 
podarse, por lo que su supervivencia empieza 
a estar amenazada.

Si se cerrasen totalmente las posibilidades 
de adaptación de la zona a su nuevo destino, 
la vegetación no atendida evolucionaría ine
xorablemente al clímax que ecológicamente 
le corresponde y los cigarrales terminarían 
siendo en el límite unos cerros de espartos y 
chaparros con una casa rodeada de pinos en 
el centro. Y eso nunca han sido los cigarrales 
ni parece conveniente que lo sean alguna vez, 
porque significaría un irracional desaprove

toledanos, o símbolo eucarístico 
que anuncien de manera clara las 
tradicionales fiestas del Corpus en 
Toledo, debiendo figurar en el mis
mo el escudo de nuestra ciudad. 
Los originales serán presentados o 
remitidos a la Secretaría Munici
pal del Ayuntamiento hasta las ca

torce horas del día 31 de enero de 
1983, fecha y hora en la que queda
rá cerrado el plazo de admisión de 
originales.

Cada artista podrá concurrir al 
certamen con cuantos trabajos de
seen sin firma y señalados única
mente con un lema que se repetirá 
en el exterior de un sobre cerrado, 
dentro del cual irán apuntados su 
nombre y dirección. Estos trabajos, 
confeccionados en sentido vertical, 
deberán ser presentados sobre un 
bastidor o soporte rígido.

condiciones: sería preciso construir 1.500 vi
viendas en estos terrenos, dejando en el centro 
una amplia zona verde; pero, en cambio, no 
debería permitirse la construcción de más blo
ques en la zona de Buenavista. A cambio, la 
propietaria de todos estos terrenos, Vistaher- 
mosa, sería autorizada a continuar con la pro
moción de los Cigarrales Vistahermosa en la 
zona actual, con una ampliación de 1.630.000 
metros cuadrados más, y los terrenos de la zona 
de Buenavista serían considerados como suelo 
urbanizable programado para la construcción 
de viviendas unifamiliares, pero no de bloques. 
Como se sabe, Vistahermosa vendería al Ayun
tamiento La Peraleda, que sería permutada por 
la Escuela de Educación Física. El PSOE, según 
han manifestado a YA de Toledo, será inflexible 
en su planteamiento de que no sigan contruyén- 
dose más «colmenas» en la zona de Buenavista, 
Ítara no superar los 25.000 habitantes entre Pa- 
omarejos y Buenavista.

Con las líneas directrices acordadas ayer, el 
Consulting, de Madrid, elaborará un plan bási
co, que será examinado en un pleno próximo. 
Esto podría ser en el mes de febrero. UCD es 
lógico pensar que quiere sacar a delante, como 
sea, este espinoso y peliagudo asunto.

chamiento del sector y un empobrecimiento 
estético de la ciudad.

Al planear el futuro debe procurarse la 
conservación, incluso la potenciación, del 
paisaje, pero con la condición de que la orde
nación de la propiedad que se establezca, que 
en definitiva es la que debe velar por su 
conservación, sea social y económicamente 
posible.

Evidentemente, una parcelación excesiva 
llevaría consigo la abusiva sustitución del 
arbolado por la edificación. Pero el extremo 
opuesto tampoco es deseable. Si las parcelas 
son demasiado grandes —como no cabe pen
sar en una zona residencial de alto lujo, man
tenida a base de mano de obra fija asalaria
da—, la parte que no se puede atender se 
abandona y degrada.

Conseguir cierta densidad de población pa
rece, pues, necesario tanto para asegurar que 
los propios residentes son suficientes para 
prestar los cuidados mínimos de manteni
miento como para sobrepasar el umbral de 
intercomunicación y vivacidad que toda zona 
residencial necesita.

Si esto es así, el criterio fundamental para 
fijar la parcela mínima edificable debería 
ser el de determinar la máxima superficie 
que, supuestamente distribuida según los usos 
tradicionales de la zona, pueda atender una 
familia media en sus ratos de ocio y tiempo 
libre.

Aunque ha sido típico de los cigarrales, y 
debe seguir siéndolo en el futuro, la austeri
dad de sus jardines y ornamentación general, 
parece difícil que en condiciones medias una 
familia pueda atender a más de cinco o seis 
mil metros de parcela.

Según esto, los siete mil quinientos metros 
por vivienda que establece el plan vigente 
resultan algo excesivos, aunque tal vez sería 
conveniente mantenerlos para evitar las gra
ves desigualdades que introduce todo cambio 
en el planeamiento. Pero, desde luego, sobre
pasar esta cifra parece uno de los caminos 
más seguros para conducir la zona a su deca
dencia y degradación.

La vida es esencialmente cambio y adap
tación, por lo que su limitación conduce nor
malmente a su degeneración y muerte.' No 
queramos, pues, conservar tanto nuestros ci
garrales que aca|>emos por destruirlos.

Ramón DE LA AZUELA RODRIGUEZ
(Doctor ingeniero agrónomo, 

director del IRYDA)
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Aunque se esperan 
próximamente

Toledo no ha 
recibido sus 
infracciones sobre 
los inspectores 
del horario 
médico

La Dirección Provincial del IN- 
SALUD no ha recibido aún comu
nicación alguna sobre el nombra
miento de los inspectores que a 
partir de la próxima semana hasta 
el mes de junio vigilarán el cumpli
miento del horario de los médicos. 
No obstante, dicho comunicado es 
muy posible que sea recibido hoy o 
a lo máximo mañana, ya que la 
puesta en marcha de forma inme
diata del sistema requiere una cier
ta rapidez. Como recordarán, ha 
sido el propio ministro de Sanidad 
y Consumo, Ernesto Lluch, quien 
manifestó a los periodistas que 
quinientos inspectores de su Mi
nisterio vigilarán el cumplimiento 
de los horarios.

De momento, en la propia Direc
ción Provincial nos señalaban que 
conocían la noticia prácticamente 
a través de la prensa, ya que ofi
cialmente no se les ha comunicado 
nada al respecto, como tampoco se 
les ha remitido recientemente na
da sobre el horario. Claro está que 
esta última cuestión, según pala
bras del propio subdirector provin
cial, no es ni mucho menos nueva, 
ya que en distintas ocasiones se les 
han remitido comunicados hacien
do referencia a dicho 
cumplimiento. Así pues, también 
se desconoce, de momento, si estos 
inspectores serán de la Dirección 
Provincial o de la territorial, si 
bien tal vez para este cometido se 
elijan personas poco vinculadas a 
la provincia.

Por otro lado, el titular del de
partamento afirmó que la presión 
para la reforma de la Seguridad 
Social es en estos momentos muy 
grande, señalando que se va a la 
dedicación exclusiva y a que el ase
gurado pueda elegir libremente el 
médico que le interesa. Ante tales 
afirmaciones, el subdirector del 
INSALUD apuntaba que, aunque 
no a corto plazo, a largo sí se po
drían realizar, ya que, en definiti
va, lo único que se tendría que va
riar es la forma de trabajar hasta 
ahora. «Supongo —matizaba nues
tro interlocutor— que para ir a la 
libre elección de medico se deberá 
poner a todos- los médicos un suel
do base y luego darle un plus por 
cartilla que atienda, es decir, por 
cada enfermo que le elija.»

De momento, en los centros asis- 
tenciales dependientes de la Segu
ridad Social no se han puesto me
didas especiales para controlar el 
horario, ya que se está a la espera 
de unas intrucciones determinadas 
procedentes de Madrid.

Por lo que se refiere al jurado 
calificador, éste podrá declarar de
sierto el concurso si se estima que 
las obras presentadas no alcanzan 
la calidad suficiente para ser galar
donadas. Por último apuntar que 
todos los trabajos admitidos serán 
expuestos al público en una expo
sición que se celebrará en la sala 
capitular del Ayuntamiento.

Las bases del certamen pueden 
ser retiradas en la entidad munici
pal.

EXCMO.
AYUNTAMIENTO 
DE ONTINYENT 

(Valencia)
ANUNCIO

El Ayuntamiento de Ontinyent 
(Valencia) convoca concurso para 
contratar la prestación del servicio 
de limpieza de vías públicas en esta 
ciudad, desde el 1 de enero de 
1983 hasta el 31 de diciembre de 
1983. en su caso prorrogadle.

Las proposiciones para tomar 
parte en este concurso pueden pre
sentarse en la Secretaría Municipal 
hasta las trece horas del día 27 de 
diciembre.

La apertura de plicas tendrá lu
gar en el Salón de Sesiones de la 
Casa Consistorial, a las doce horas 
del día 28 de diciembre del presen
te año 1982.

Las circunstancias detalladas de 
esta licitación han sido expuestas 
en el «Boletín Oficial del Estado» 
número 288, de fecha 1 de diciem
bre del actual año 1982.

Ontinyent, a 7 de diciembre de 
1982.— El alcalde, Rafael Tortosa 
Vañó.
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Aunque fue declarado responsable de los hechos 
por los que fue denunciauo

Las eximentes aplicadas 
hicieron que el alcalde 
saliera absuelto

Aunque Pablo Tello ha sido juzgado «responsable en concepto de 
autor» de los hechos por los que fue denunciado por Esperanza Gómez 
Gómez, el juez titular de distrito, Angel Salvador Carabias Gracia, ha 
declarado su absolución en aplicación de la eximente número once del 
artículo 8 del Código Penal, por entender que Pablo Tello obró en 
cumplimiento legítimo de su cargo de alcalde y como autoridad munici
pal que había de resolver el tema del abastecimiento de agua potable 
en la zona de Cañada de la Sierra.

Esta es, en síntesis, la sentencia 
que ayer se hizo pública por parte 
del juez de distrito de Talavera en 
torno al juicio celebrado el viernes 
pasado en las dependencias judi
ciales de nuestra ciudad, en el que 
Esperanza Gómez Gómez denun
ciaba a Pablo Tello por presunta 
coacción, denuncia que fue ratifi
cada por el fiscal y el abogado de la 
denunciante, señor García Verdu
go, como informamos en nuestro 
número del domingo.

Según la sentencia, Pablo Tello 
es responsable de los hechos que se 
le imputan por parte de Esperanza 
Gómez Gómez, pero aplicándole 
las eximentes ya señaladas se le 
declara absuelto y se califican co
mo de oficio las costas causadas.

El PCE talaverano, contra 
la reforma del régimen local

El proyecto de ley de reforma del régimen local, que el presidente del 
Gobierno anunció recientemente en el Parlamento, ha sido duramente 
contestado por la asamblea local del Partido Comunista de España en 
Talavera, por entender que con él «se anulará la participación ciudadana, 
favorecerá la bipolarización política, anulará las minorías y habrá Ayun
tamientos sin conexión con el pueblo». En el transcurso de la reunión que 
la asamblea local comunista celebró el sábado pasado en su sede talavera
na, la intervención más importante corrió a cargo del concejal en el 
Ayuntamiento de nuestra ciudad Julián González Esteban, que hizo 
hincapié en señalar que en los municipios que presida el PCE habrá de 
existir el necesario enraizamiehto entre gobierno municipal y representa
ciones vecinales para afrontar juntos la solución de los problemas de la 
ciudad, sin que «ningún ciudadano se considere excluido de la casa de 
todos que es el Ayuntamiento».

Las tarifas de taxis, 
estudiadas de nuevo 
en el Ayuntamiento

De cuarenta y nueve puntos consta el orden del día de la sesión 
ordinaria que esta tarde, a partir de las seis, ha de celebrar la comisión
municipal permanente.

De entre todos los asuntos que 
los miembros de la comisión han 
de discutir destaca el referido al 
recurso de reposición presentado 
por los taxistas talaveranos en or
den a obtener del Ayuntamiento el 
permiso debido para aumentar las 
tarifas de auto-taxis. A este respec
to tenemos que recordar que hace 
varias semanas presentaron una 
solicitud de subida al Ayuntamien
to, que fue rechazada en perma
nente por considerar que no había 
condiciones que la hicieran necesa
ria.

Se dará cuenta también en el 
transcurso de la sesión de la resci
sión de contrato a Juan Gutiérrez y 
a Tomás Gudiel. En el apartado de 
estadística se estudiará y tomará 
acuerdo sobre el cambio de califi

Intercambios musicales entre
las bandas de Guadalajara y Talavera

Diversas gestiones realizadas por
miembros de la banda municipal de Talavera han dado como fruto un 
principio de acuerdo y compromiso entre la Diputación de Guadalajara 
y el alcalde de.nuestra ciudad, por el que en el mes de enero, con toda 
probabilidad, habrá un intercambio de actuaciones entre las bandas de
música de ambas ciudades.-

La idea de este intercambio sur
gió a raíz de la celebración de una 
comida en Guadalajara, con moti
vo del día de Santa Cecilia, a la 
que fueron invitados cuatro miem
bros de la banda municipal de mú
sica de Talavera en su representa
ción. El delegado de Cultura de la 
Diputación de Guadalajara, orga
nismo del que depende la banda 
alcarreña, fue quien apuntó la po
sibilidad de este intercambio. In-, 
formado el alcalde de Talavera de 
la proposición, y tal como hemos 
podido saber, habría mostrado un 
gran interés en que se Heve a cabo 

Las eximentes aplicadas son las 
contenidas en el número once del 
artículo 8 del Código Penal. A sa
ber: carácter de autoridad del suje
to pasivo; ejercicio de funciones 
derivadas de dicho carácter; cum
plimiento de un deber atinente a 
tales funciones, y empleo de medio 
violento adecuado para imponer el 
respeto a la ley. Todas ellas se 
cumplen totalmente, según los 
considerandos de la sentencia, ex
cepto la última, pues según ella el 
alcalde no ordenó utilizar ningún 
medio violento. Así pues, Pablo 
Tello fue juzgado responsable de 
las faltas que se le imputaban, 
aunque gracias a las eximentes 
aplicadas ha quedado absuelto.

cación del barrio de Patrocinio de 
San José.

Capítulo abultado es el que 
compone el de deportes, que inclu
ye cuatro asuntos referidos, por es
te orden, al presupuesto para, los 
trofeos deportivos de Navidad, al 
de las competiciones deportivas 
para el 82-83, a la concesión de 
becas para curso de judo y a la 
adquisición de redes para el campo 
ele fútbol. .

Otro importante asunto es el re
ferido al presupuesto que ha de 
aprobarse para la reparación de la 
estación depuradora de aguas. No 
sabemos si se refiere a la antigua o 
a la recién estrenada, pero si fuera 
para el último caso habrá que irse 
preguntando qué ocurrirá con ella 
dentro de algunos años.

y se habría comprometido en algu
na medida a que el Ayuntamiento 
de nuestra ciudad corra con los 
gastos de desplazamiento a Tala- 
vera de la banda de Guadalajara. 
Por su parte, el delegado de Cultu
ra de la Delegación habría apunta
do ya que el organismo al que re- 
Cresenta sufragaría los gastos de la 

anda de Talavera. Apuntar final
mente que, tal como se nos ha in
formado, se están realizando 
gestiones para que estos intercam
bios puedan realizarse a nivel de 
toda la región castellano-manche
ga.

— Crónicas de Cadillo---------------------- ---------- -

Don García y las reales
Se llama García. García de nombre. Don García Duran Muñoz. 

Le pusieron en la pila ese nombre tan de la España vieja porque 
lleva en su sangre muchas sangres antiguas; mucho linaje se acumu
la en sus venas y él mismo, acaso condicionado por el patronímico, 
actúa a veces como si quisiera demostrarnos que el destino le jugó 
una mala pasada haciéndole nacer con siglos de retraso. Por ejem
plo: nunca dice América, sino Indias, cuando se refiere al Nuevo 
Continente, que tantísimo ama y que con frecuencia visita. Allí, en 
la otra orilla del Atlántico, o frente al oceáno Pacífico, García es 
más García que nunca. Un extremeño que no arría su condición 
conquistadora y que en Indias se siente como en su propia casa.

García Durán, además de su 
temple humano y de su arrojo 
visible, es un admirable vehículo 
de culturas. Todo le interesa en 
grado sumo, y las letras, o el arte, 
o las armas, o las canciones hon
das, jondas, bullen en su corazón 
y en su palabra. Por eso quizá, la 
Real Academia de Extremadura 
— que tanto ayudó a fundar re
cientemente— le ha recibido co
mo le recibió en un acto solemní
simo, que tuvo lugar el pasado 
día de la Púrísima y nada menos 
que en el auditorio de San Fran
cisco, escenario de belleza impar 
y noble, que sus antepasados le
vantaron para gozo de Cáceres. 
Ahí es nada, destacar como una 
joya arquitectónica en la joyería 
inmensa que es la ciudad de Cá
ceres. Ya pueden irse haciendo 
idea de lo que aquello fuera. Bó
vedas y arcos de piedras meladas 
y pluscuamperfectas. Un estrado 
tan elegante como sobrio, en el 
que los académicos fundadores 
— con la sola ausencia de Antonio 
Hernández Gil, por razones ob
vias— vestían de frac o de cha
qué, luciendo múltiples y mereci

das condecoraciones, grandes 
cruces, bandas y medallas que re
conocían méritos. Y el silencio. Y 
el vuelo de las medidas palabras 
del académico electo y de la con
testación, a cargo de Salvador 
Andrés Ordás, vicerrector de la 
Universidad de Extremadura. Y 
los aplausos encendidos al térmi
no de las intervenciones. Y el rito 
cumlido, bien cumplido, con el 
mismo rigor de la Academia de la 
Lengua. ¿Y .por qué no? Una 
Real Academia es siempre una 
Real Academia. Aunque en la 
nuestra, la de Toledo, hagamos 
las cosas más a la pata la llana.

El pobre cronista estuvo pre
sente por dos títulos. Como ami
go de García, que le invitó al ac
to, y ostentando la representa
ción de la Real Academia de Be
llas Artes y Ciencias Históricas 
de Toledo, delegada en un cor- 
dialísimo telegrama de su presi
dente —Rafael Sancho San Ro
mán—, cuya lectura fue recibida 
con una ovación de gala. El pobre 
cronista, que vestía de calle por
que no hacía sido advertido de la 
etiqueta, estaba sobrecogido. En

academias
el almuerzo le sentaron en la pre
sidencia y no habló a los postres, 
porque antes lo había hecho Pe
dro de Lorenzo, y cuando habla 
Pedro, como cuando torea Curro 
en una de sus grandes tardes, 
conviene guardar la compostura. 
Detrás de Curro, cuando le so
plan los duendes, no se puede to
rear. Después de Pedro de Loren
zo, a quien escoltan siempre los 
ángeles de la elocuencia, no se 
debe hablar para evitar odiosas 
comparaciones. Amén de que con 
el telegrama y los aplausos a To
ledo había bastante. ¡Cuántos y 
cuán hermosos vínculos unen a 
ambas tierras!

Incluso García, don García, de
jó su huella en Toledo, pues du
rante algún tiempo ejerció la je
fatura del Servicio Nacional del 
Trigo. Y dejó amigos —García es 
un fabuloso sembrador y cose- 
chador de amigos— en la ciudad 
y en el campo toledanos. Por eso 
García, don García, es primero y 
ante todo extremeño, pero des
pués un enamorado de Toledo y 
siempre un amante de la España 
que no debe morir.

Quede hoy constancia, y salu
do, en esta crónica de un aconte
cimiento que, de alguna manera, 
volvió a enlazar Extremadura 
con el reino de Toledo. Ahora lo 
que hace falta es que ambas aca
demias, la nuestra y la suya, se 
hermanen y apoyen mutuamen
te.

Juan DEL TAJO
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Diez coches chocaron en cadena 
por no guardar 
la distancia reglamentaria
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Escalona----------------------------------------------------------------------------------

Comenzó el séptimo centenario del 
nacimiento del infante don Juan Manuel

Durante el último fin de semana se han producido en las carreteras 
toledanas un total de cuatro accidentes de tráfico, en los que hubo que 
lamentar tres heridos graves y cuatro leves.
• El primero de los accidentes ocurrió a las 23,45 horas del sábado, en el 
kilómetro 122,500 de la carretera N-V, situado en el término de Talavera 
de la Reina, donde un turismo marca Seat 131, matrícula B-7019-EZ, 
conducido por Angel Rivero Trigueros, de cincuenta años, chocó contra 

_.un ciclomotor marca Derbi, conducido por Sebastián Fernández Lagarte
ro, de cuarenta y dos años. A consecuencia del choque resultó herido 
grave el conductor del ciclomotór, así como su acompañante, José Fer
nández Gómez, de doce años de edad.
• Ya el domingo el primer hecho de estas características se producía a las 
catorce horas, en el kilómetro 63,300 de la carretera N-V, situado en el 
término de Quismondo, donde un turismo marca Seat 124, matrícula 
M-2784-PV, conducido por Raimundo Gómez Fuentes, de cincuenta y 
tres años, chocó lateralmente contra un Seat 127, matrícula C-1239-A, 
conducido por José Luis López Martín, de veintidós años. Resultó herido 
grave el conductor del segundo turismo, así como de carácter leve un 
ocupante del mismo, identificado como Cayetano Leal Tejado.
• Ese mismo día, a las 13,45 horas, en el kilómetro 3,200 de la carretera 

-L-33, situado en el termino de Bargas, un turismo marca Seat 127, 
matrícula TO-4013-D, conducido por Antonio Rocha Cuesta, de treinta 
y tres años, se salió de la calzada, chocando contra la cuneta. Resultaron 
heridos de carácter leve su conductor y uno de los ocupantes, identificado 
como Israel Roche Pérez, de seis años de edad.
• Por último, para cerrar el apartado de accidentes, cabe mencionar uno 
ocurrido a las 18,50 horas, en el kilómetro 53,590 de la carretera N-IV, 
situado en la localidad toledana de Santa Cruz de Retamar, donde se 
produjo una colisión eñ cadena de diez vehículos, ocho de ellos turismos 
y dos furgonetas. Solamente hubo que lamentar dos heridos de carácter 
leve. Al parecer, la múltiple colisión se produjo por distracción y no 
guardar la debida distancia de seguridad.

______ Yuncos----------------------------------------------

Homenaje a la mujer
YUNCOS. Mana Teresa López

El pasado sábado, a las once de 
la noche, se celebró un homenaje a 
la mujer en un conocido restauran? 
te de la capital. Promovido y orga
nizado por la Federación Empresa
rial, al acto asistieron aproximada
mente unas ciento veinticinco per
sonas, entre las cuales se 
encontraban Juan Ignacio de Mesa 
Ruiz, alcalde de Toledo; el presi
dente de la Federación Empresa
rial, Pedro Rognoni; el director ge
neral de Cajas de Ahorro, asi como 

distintos presidentes y asociacio
nes.

Durante el acto hicieron uso da 
la palabra distintas personalidades, 
entre ellas el propio alcalde toleda
no, quien en unas breves palabras 
elogió el valor de la mujer actual. A 
las mujeres asistentes se les hizo 
entrega de un jarrón de cerámica, 
con una frase alusiva de que ya iba 
siendo hora de que alguien valorara 
el esfuerzo de la mujer actual, he
cho que hay qué agradecer a la Fe
deración, al haber estado tan margi
nada en tantas ocasiones.

ESCALONA. Isidro Rodríguez Maqueda
El sábado por la noche dio comienzo la celebración del VII 

centenario del nacimiento del infante don Juan Manuel, iniciándose 
con el acto de hermanamiento entre las ciudades de Villena, Peña- 
fiel y Escalona. A continuación de la recepción de autoridades e 
invitados en el Ayuntamiento de Escalona, la comitiva se trasladó 
al cine de la localidad.

Crescencio Gómez, alcalde ac
cidental por enfermedad del titu
lar, Eugenio Rincón Martín, y 
coordinador de estos actos, dio la 
bienvenida a los alcaldes visitan
tes, haciendo cada uno de éstos 
un saludo a todos los asistentes, 
agradeciendo la invitación hecha 
por nuestro Ayuntamiento a sus 
respectivas corporaciones. Segui
damente, Clemente Falencia dio 
todo un recital de historia, espe
cialmente, y como era lógico en 
este caso, de Escalona y su infan
te don Juan Manuel. A continua
ción, el grupo Raíces, de Madrid, 
entonó diversos y muy bonitos 
cánticos, que fueron aplaudidos 
con entusiasmo, ya que la mayo
ría de los asistentes eran adultos 
y a ellos les recordaba sus años 
mozos. También intervino el gru
po folklórico Talanquera, de Va- 
lladolid, que hizo levantarse al 
público de sus asientos aplau
diendo su excelente actuación. 
Por último, destacar que nume
rosos personajes de la literatura 
hispana estuvieron presentes en 
este acto de inauguración del 
séptimo centenario del nacimien
to del infante don Juan Manuel.

Recepción oficial 
a Villena y Peñafiel

En una mañana lluviosa, el al
calde accidental, Crescencio Gó
mez, inició el acto. A continua
ción los alcaldes de Villena y Pe
ñafiel dirigieron al pueblo un sa
ludo, haciendo especial hincapié 
en los lazos de unión y el punto 
común que tienen estas tres vi
llas: don Juan Manuel (infante).

El acto fue presentado por el es
critor y poeta segoviano Victoria
no Borreguero Virseda.

Hubo intercambios de regalos, 
recuerdos y medallas. El Ayunta
miento de Escalona dio, grabado 
en bronce, el sello del concejo 
que Escalona utilizaba allá por el 
siglo XIII.

Los alcaldes de estas villas fir
maron en un pergamino que que
dará archivado en las distintas 
corporaciones para que conste 
por escrito el hermanamiento y 
acontecimiento histórico de este 
momento.

Cerró el acto de intervenciones 
el presidente de la Asociación 
Cultural Recreativa Marqués de 
Villena, de Escalona, agradecien
do a todos, especialmente a las 
ciudades de Villena y Peñafiel, el 
haber aceptado y participado en 
este homenaje al infante don 
Juan Manuel, pidiendo a los allí 
presentes que actos de este tipo y 
de estas tres ciudades, concreta
mente el hermanamiento, no de
biera ser el último, sino el prime
ro de una larga cadena de actos 
3ue permitan estrechar los lazos 

e unión y amistad a través de la 
cultura.

Asimismo, y con motivo de es
ta celebración, la plaza de la muy 
noble y leal villa de Escalona ha 
cambiado de nombre, antes plaza 
del 7 de Octubre, y ahora plaza 
del Infante don Juan Manuel. En 
los soportales del Ayuntamiento 
fue descubierta una placa en 
bronce con esta inscripción, a la 
vez que otra en distinto sitio de 
cerámica. Durante estos actos la 
banda de Peñafiel interpretó el 

himno nacional, al igual que 
otros cánticos típicos de su zona.

A continuación nos traslada
mos al castillo del condestable 
don Alvaro de Luna, así se le lla
ma en nuestra localidad, lugar 
del nacimiento del homenajeado. 
Allí también se descubrió una 
placa en conmemoración al in
fante don Juan Manuel, con la 
presencia de numeroso público.

En una de sus salas, llamada 
por los escaloneros «Habitación 
de las Conchas», tuvo lugar el en
cuentro literario de exaltación a 
la figura del infante don Juan 
Manuel, habiendo intervenido 
escritores y poetas de las provin
cias de Albacete, Alicante, Tole
do y Valladolid.

En este mismo acto se repre
sentó un cuento de la obra maes
tra del infante, «El conde Luca- 
nor», a cargo del grupo de teatro 
escolar del colegio nacional In
maculada Concepción, de la villa 
de Escalona. Por la tarde tuvo 
lugar un concierto de música me
dieval en la parroquia de San Mi
guel Arcángel, interviniendo el 
grupo de música e investigación 
Alfonso X el Sabio, de Madrid.

Lo más destacado de estas pri
meras jornadas culturales, aparte 
del hermanamiento, ya de por sí 
de suma importancia, ha sido la 
convivencia de unos niños que se 
han desplazado de los pueblos vi
sitantes a nuestra localidad y que 
han estado conviviendo durante 
unas horas junto a los propios del 
lugar.

Resumiendo, podríamos decir 
que el hermanamiento <ie estas 
tres ciudades y el inicio de estas 
jornadas culturales ha resultado 
un éxito cultural sin precedentes. 
Las inclemencias del tiempo no 
han impedido la celebración de 
ninguno de los actos programa
dos, que se han celebrado con to
da brillantez.

------ Toledo, hoy-------
A LAS 12:
• Paraninfo. Edificio Cardenal Lo- 
'enzana.— Conferencia sobre «La 
política demográfica y el futuro de 
la población española», por Rafael 
Payol Antolín, catedrático de Geo
grafía de la Universidad Complu
tense.
A LAS 17,30:
• Escalona: Cine G. Masa.— Teatro 
para niños, con el grupo de teatro 
infantil Vicente Aranda, de Madrid.
A LAS 20:
• Cine G. Masa.— Cineclub, con la 
proyección de una película sin de
terminar el título.

EXPOSICIONES
• Galería Tolmo (calle Santa Isabel, 
14).— Oleos de Jule y Toledo 
(1960-1982). Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Festivos, de 12 a 
14 horas. Lunes, cerrado. «Cámara 
de Comercio (plaza de San Vicente, 
1).— Fotografías de Méndez Gue
rrero. Laborables, de 12 a 14 y de 18 
a 21 horas.

— Toledo, ayer.___ ,
14 de diciembre de 1822: El al

calde de Velada envía una or
den del jefe político a Tala- 
vera.
Es interesante este tipo de 

noticias que nos revelan la vida 
social en el reinado de Fernan
do VIL

El documento se encuentra 
en el archivo municipal de Ta
lavera, y es un despacho del al
calde constitucional de la villa 
de Velada, en el que se inserta 
una orden del jefe político, ga
nada a instancia de' los admi
nistradores del conde de Alta- 
mira y duque de Villahermosa, 
protestando por los excesos que 
algunos malhechores, que son 
vecinos de huertos que pertene
cen a la jurisdicción de Talave
ra, llevan a cabo en los jardines 
del palacio de Velada.

Desde las Cortes de Cádiz, la 
nobleza iba perdiendo sus privi
legios, pero aún mantenía esta 
postura de protesta cuando se 
atentaba contra sus bienes.

La amenaza del desaprensivo 
' que destruye jardines y pala- 
dos se da en todos los tiempos.

Clemente FALENCIA

_ Horarios _ 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9,13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo.
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T ala vera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaria de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.

-Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Cottinental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.

.Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 2216 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 2951.

Agenda provincial toledanai
------ Farmacias------

Isabel Martín Mayoral.— Santo 
Tomé, 14 (hasta las 10).

Mario Aguado Gómez.— Calle 
Ecuador, 8 (toda la noche).
Talavera

Abel Martínez Bernal.— Correde
ra del Cristo, 28.

Cartelera
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442).— 
A las 6,30 y 9: «Martes y 13, ni te 
cases ni te embarques». Mayores de 
16 años.

Cine Imperio (cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).— A las 6, 8,15 
y 10,15: «Estoy en crisis». Mayores 
16 años.

Teatro Rojas (plaza Mayor, 4. Te
léfono 223970).- A las 6,15, 8,15 y 
10,15: «Phobia». Mayores 18 años.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).- A las 6 y 8: 
•Guapa, rica y... especial». Mayores 
18 años.

------Radio 80
PROGRAMACION LOCAL

6,00: Para empezar.
7,00: Despertador.

12,30: El Bargueño.
13,30: Especial noticias-deportivo.
15,00: Patio musical. Tertulia de so

bremesa.
21,00: Todo es Radio.

Oxígeno medicinal: 22 87 04. 
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA 
Bomberos: 80 30 80. ,
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37. 
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73. 
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 8061 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 8017 14.
Objetos perdidos: 80 00 37 
Vehículos desaparecidos: 80 05 39. 
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69. 
Taxis (paseo del Prado): 8014 72. 
Telegramas por teléfono: 80 23 83.

• Autobuses Galiano: 80 24 22. 
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

—Nacimientos,-----
matrimonios 
y defunciones

Nacimientos: Nicolás, hijo de Ni
colás Sánchez-Redondofy María del 
Sagrario Fernández; Aránzazu, hija 
de Angel Casanova y María Isabel 
Romero; Silvia, hija de Agustín Gu
tiérrez y María del Carmen Váz
quez; Miriam, hija de José Luis Mo
reno-Tome y María del Carmen 
Vázquez; Oliver, hijo de Angel Guio 
y Cesárea Martínez; Nuria y Olga, 
hijas de Juan Carlos, Huete y Felici
dad Gómez; Eva, hija de Narciso 
Aguado y María Juliana de las He- 
ras; Lorena, hija de Angel Rielves y 
Ana Isabel Cano; Diego, hijo de Ma
nuel Juan Martín y María del Per
petuo Socorro Baides: Jorge, hijo de 
Anselmo Segovia y María Paloma 
Martínez; Irene, hija de José María 
del Salado y Tomasa-Lidia Algeme; 
Ismael, hijo de Pedro García-Alcalá 
y María de los Remedios Martínez; 
Elena, hija de Aniceto Valparaíso y 
Milagros Braojos; David, hijo de Jo
sé María Palo y Teresa Mendoza; 
Mario, hijo de Milagros Díaz-Galia- 
no y Josefa Lage; Raquel, Hija de 
Faustino Carrillo y María Severiana 
Sánchez; Rubén, hijo de Fernando 
Fernández y Antonio de la Iglesia; 
José, hijo de Isidro González y Jose
fa Ugena; Angel Manuel, hijo de An
gel Castrejón y Rosa González; An
gélica, hija de Lorenzo Muñoz y Re
surrección Ortega; Noelia, hija de 
Santos Jesús Arévalo y María Nie
ves Aguado; Daniel, hijo de Daniel 
Barajas e Iguaria Herrero; María 
del Carmen, hija de Avelino Moreno 
y Carmen García.

Matrimonios: Eusebio Salvador 
Temprano y María Soledad Rincón. 
Beladíez.

Defunciones: Aurelio Rujas Bal- 
maseda, de cincuehta años; Isabelo 
González Aranda, de 67 años; Con
suelo Ruiz Santos, de 82 años; Hila- 
ria-Casimira Martínez de la Casa 
Alpuente, de 78 años.

_____ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 10,2 gra

dos a las 15 horas; mínima,7.2 gra
dos a las 8,40; a las 13 horas, 10 
grados. Humedad relativa del aire, 
62 |>or 100. Presión atmosférica, 
716,7 milímetros. Precipitación (día 
12), 0.4 litros por metro cuadrado.

El día transcurrió con nubosidad 
variable y un fuerte viento de com
ponente Oeste,

Horario ,_____
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

-Cupón pro ciegos 

Ayer, festividad 
de Santa Lucía, 
no hubo sorteo

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31, l.° (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.
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Con garra, ambición y buen juego a ráfagas

Goleó (4-0) el Talavera al Lorca, 
reconciliándose con su afición

Campo Municipal del Prado. Tar
de destemplada, incluso llovió en distintas fases del partido, y alrede
dor de mil doscientos espectadores en las gradas.

RESULTADO: Talavera, 4; Lorca, 0.
TALAVERA: Ortiz (1), Juan (2), Anero (3), Iglesias (1), Benito (1), 

Conde (1), Quique (2), Javi (2), Quiñi (3), Martínez (1) y Pérez González 
(—). En la segunda parte, minuto 18, Marco Antonio (2) suplió a Pérez 
González, y en el 30, Ayúcar (2) tendría que hacer lo mismo con el 
propio Marco Antonio, que se retiró lesionado.

LORCA: Hierro (—), Zuloaga (1), Richar (1), Calero (1), Ferreira (—), 
Joaquín (2), Villalustre (1), Paniagua (—), Javi (1), Claret (—) y Villa (1). 
Tras el descanso, Blach (—) y Chuti (1) suplieron a Calero y Paniagua.

Arbitro: Señor Fernández Ma
cho, auxiliado por los señores Es
trada y Lerma, del Colegio Oeste. 
Buena labor, sin errores dignos de 
significar y favorecido por la buena 
disposición de los jugadores. Si 
acaso un pero: no cortar de raíz el 
juego violento en algunas ocasiones 
de que hicieron gal$ los visitantes. 
Hubo tarjetas para Calero, por en
trada violenta sobre Juan, y para 
Blanch, por idéntico motivo sobre 
Marco Antonio, que hubo de ser 
retirado en camilla.

Goles: 1-0, minuto 14 de partido. 
Conde entra en el área en perpen
dicular al marco y es derribado por 
Joaquín. El penalty lo lanza y 
transforma el propio Conde.

2-0, minuto 41. Córner que bota 
Quiñi y Martínez remata de cabeza 
viniendo desde atrás.

3-0, minuto 77. Penalty de Hie
rro sobre Ayúcar, que Conde se en
carga de convertir en gol.

4-0. Martínez aprovecha un cen
tro de Quiñi y remacha a un metro 
de la portería.

Por fin, la de cal
Vino el Lorca a Talavera con la 

vitola de ser un equipo difícil de 
batir en los desplazamientos y en
tre los aficionados locales, quien 
más y quien menos, existía el te
mor de que los blanquiazules, tras 
su brillante empate en Albacete, 
diesen otra vez la de arena y se 
siguiesen escapando puntos del 
municipal del Prado. Nada de eso 
hubo. El equipo de 'Carlos Martí
nez dio por fin la de cal ante su 
afición, y unas cuantas rachas de 
buen iuego y grandes dosis de espí
ritu de lucha, entrega y ambición 
fueron más que suficientes para

Los aficionados yeperos la armaron

Expulsiones, riñas, agresiones 
y pedradas en el Ocaña-Yepes
Resultado: masajista del Yepes, tres puntos de sutura; un 

linier, dos veces apedreado

Campo de Ocaña, con mucha afluencia de público, en su gran mayo
ría aficionados de Yepes. Tarde fría climatológicamente hablando, 
pero caliente en sucesos.

RESULTADO: Ocaña, 0; Yepes, 1.
OCAÑA: Vicente, Trigo (J. Angel), Palomino, Muro, Pablo, Ino, Ra

món, Luis, Fede, Epi y Alfonso.
YEPES: Manolo, Angel, Santi, Juan Antonio, Gregorio, Roberto, Cha

no, Felipe, Javi, Rodri y Mario.
ARBITRO: Montero. No sabemos hasta qué punto tuvo la culpa de lo 

ocurrido.
El juego se desarrollaba con nor

malidad, cuando en el minuto trece 
ya se produce el primer altercado 
fuera del terreno de juego, produ
ciéndose una riña entre aficiona
dos, resultando el encargado del 
material del Yepes con la ceja par
tida. Fue trasladado al médico y se 
le aplicaron tres puntos de sutura.

En el minuto quince se muestra 
la primera tarjeta del partido al 
jugador del Yepes Rodri, por una 
entrada durísima a Ino. Cinco mi
nutos después, nueva tarjeta para 
el Yepes, esta vez para Juan Anto
nio, por protestar una decisión ar
bitral; inmediatamente después se 
saca un córner en área ocañanse y 
Rodri es derribado. Lanza Chano 
el penalty y se adelanta a su equi
po, consiguiendo el único gol del 
partido.

Sigue el juego y son amonesta
dos Manolo y Angel en el minuto 
45, por protestas a otra decisión 
arbitral. Se llega al descanso con la 
esperanza de que todo se calme, 
pues había en el público mucho 
nerviosismo. Pero, tras la reanuda
ción, todo sigue igual.

En el minuto 65 se interna Al

imponerse a un Lorca desdibujado 
en todas sus líneas y que, pese a 
sus precauciones defensivas inicia
les, fue incapaz de mantener su 
puerta a cero más de catorce minu
tos, que fue justo el tiempo que 
tardó Conde en protagonizar la ju
gada del primer penalty, el que 
abriría definitivamente las puertas 
del triunfo a los blanquiazules. 
Luego no fue demasiado difícil 
contener al equipo murciano en el 
centro y salir en contraataque, téc
nica que domina como pocos el Ta
lavera, para, aprovechando el po
derío físico de Quique en el centro 
y la rapidez de Quiñi en la delante
ra, coger a contrapié a los lorqui- 
nos y vencerlos en toda lid, 
apabullándolos incluso con un me
recido tanteo de 4-0. Fútbol, goles, 
entrega, rapidez y emoción... Fue 
en definitiva una tarde triunfal la 
de este Talavera, que necesitaba 
imperiosamente una victoria de es
tas características ante su afición. 
Lo necesitaba la afición, la planti-
Ha y el propio entrenador, que al 
final del encuentro fue felicitado 
efusivamente por sus jugadores. 
Fue, sin duda, el mejor partido del 
Talavera en su terreno esta tempo
rada.

El penalty, clave

Fue la jugada del penalty a Con
de un hecho clave para el posterior 
desarrollo del partido. Iban tan só
lo catorce minutos y al Lorca ya se 
le habían adivinado las intenciones 
superdéfensivas, ya que había colo
cado el míster murciano sólo dos 
jugadores en punta, con una pri
mera barrera de tres hombres en el 
centro del campo y una segunda de 
cinco en la defensa, jugando con 
dos libres, uno por delante —Ri
char— y otro por detrás —Joa- 

fonso y es objeto de falta, chocan
do varios jugadores, resultando va
rios por el suelo. El linier llama al 
árbitro y a instancias de éste son 
expulsados, primero, Santi, y lue
go, Gregorio, ocasionándose gran 
revuelo entre los aficionados de es
te equipo, que se acercan al linier, 
introduciéndose dentro del campo. 
Interviene la fuerza pública.

El linier sigue hablando con el 
árbitro y es entonces cuando éste 
recibe una pedrada, haciendo os
tensibles muestras de dolor. El se
ñor Montero decide cambiar al li
nier de banda, pero el nuevo es 
apedreado por aficionados del Ye
pes.

La Directiva del Ocaña y varios 
aficionados ocañenses intentan 
que no se vuelva a repetir, incre
pando a los aficionados yeperos y 
poniendo en su conocimiento que 
el campo está apercibido de cierre 
y que se estaba perjudicando con
siderablemente al Ocaña. Observé 
también un enfrentamiento verbal 
entre el entrenador del Ocaña y el 
del Yepes.

OLCADE 

quín—. Los dos, hombres altos y 
atléticos, ante cuya vista pocos 
pensaban que el Talavera pudiera 
entrar hasta los dominios de Hie
rro con el balón controlado por el 
centro. Pero ahí estaba Conde para 
hábilmente encontrar la llave que 
abriera esa férrea defensa. Control 
de balón, dos caracoleos y zancadi
lla de Joaquín, que significa el pe
nalty y luego el gol. El camino de la 
victoria estaba expedito.

Reacción inútil
Con el 1-0 el Lorca quiso reac

cionar recomponiéndose táctica
mente. Villalustre se convirtió en 
el tercer delantero y Joaquín mar
chó hacia el centro, pero fue inútil. 
El Lorca tuvo incluso momentos 
de mejor juego que los locales, pero 
sus intentos de progresión se die
ron de bruces siempre con un Añe
ro formidable, que ha cogido ya el 
aire definitivamente al puesto de 
central y que, siempre atento al 
corté, juega con inteligencia, expe
ditivo y creador según el momento 
idóneo. Ortiz tuvo un despiste en 
un balón fácil que a punto estuvo 
de entrar tras su fallo en el blocaje, 
pero ésta fue la única ocasión de 
peligro que atravesó su meta. Por 
contra, el Talavera, que siempre 
impuso su ley en el centro del cam
po —Quique y Javi poniendo la 
fuerza y Conde la técnica en la en
trega, aunque fallara en algunas

Primer gol talaverano; penalty que transformó Conde que abrió 
el camino de la victoria

ocasiones—, volvió a la carga en los 
últimos cinco minutos de este pe
ríodo y fue Quiñi, el más acertado 
en el juego ofensivo, quien levanta
ría al publico de sus asientos pro
tagonizando una jugada individual 
en el minuto 40, en la que tras 
sortear a cinco contrarios tiró para 
que Joaquín rechazase a córner. 
Ún minuto después, uh saque de 
esquina daba lugar al gol de Martí
nez, el de la tranquilidad, y aún 
Juan, a dos minutos del 45, pudo 
aumentar la cuenta tras la jugada 
hilvanada entre Iglesias, Anero y 
Quique, pero su tiro salió fuera.

Al contraataque, mucho mejor

Con todo, fue la segunda parte 
la de juego más vibrante y emotivo. 
Tras diez minutos de mejor juego 
del Lorca, teniendo que salvar 

Anero un semigol a tiro de Javi, el 
murciano, el dominio blanquiazul 
se hizo ya evidente. Evidente, al 
menos, en cuanto a control de jue
go, que no de dominio territorial, 
pues muy inteligentemente el Ta
lavera se dejó dominar para salien
do en contraataque sorprender una 
y otra vez a los jugadores lorqui- 
nos. Anero, Quique y Quiñi, fueron 
las vértebras de la columna en la 
que se armó este juego, que se im
ponía en defensa, dominaba el cen
tro e incidía en ataque, en donde 
una y otra vez los delanteros blan
quiazules llegaban con ventaja so
bre los veteranos y ya entregados 
jugadores visitantes. Quiñi, en el 
minuto 14; Marco Antonio, en el 
25, y Ayúcar, en el 31, pudieron 
marcar.'

Pedro A. ROSADO
Foto: César
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0-0. El Toledo, calamitoso, 
desastroso, de pena...

Campo municipal de deportea: Terreno de juego blando e 
irregular, pero válido para la práctica. En una tarde fría, 
lluviosa a ratos y con viento, muy poco público se dio cita en 
el estadio —como ya viene siendo habitual—. La recauda
ción fue de 57.300 pesetas, lo que da idea de la poca expec
tación que despierta entre los aficionados el juego del equi
po de la capital.

C. D. TOLEDO: Fernando (2), Alfredo (0), Michel (1), 
Manolo (2), Espinosa (1), José Luis (-), Lqzano(l), Bermúdez 
(0), Rafa (1), Arroyo (Ó), Prisci (0). En el minuto 32, José 
Luis, lesionado, deja su puesto a Marcos (•), y a falta de ocho 
minutos para el final Roberto (-) entra por Bermúdez.

GIMNASTICA ALCAZAR: Marta (-), Monreal (-), Hermi
nio (-), Baos (2), Zapata (-), Santi (0), Castillo (I), Romero (0), 
Nito (2), Asteria (0), Fulgencio (1). A falta de dos minutos 
para la conclusión Humberto (-) sustituyó a Fulgencio, y 
cuando pasaban dos minutos del tiempo reglamentario Fé
lix (-) entró en lugar de Asteria.

Arbitro: Señor Fernández 
González, ayudado en las bandas 
por los señores Herrera Valdés y 
Vargas Ruiz. Su actuación puede 
calificarse como de floja si se tie
ne en cuenta que el partido fue 
de guante blanco a la hora de 
pitar. Falto de reflejos y de auto
ridad estuvo a la altura del parti
do para no desmerecer a los de
más, aunque no tuvo mayores 
problemas.

Todos los defectos que se 
achacan al fútbol hispánico se 
vieron, y muy aumentados, en 
una tarde que presagiaba lo que 
luego ocurrió sobre el terreno de 
juego, es decir, frialdad, nubosi
dad, chubascos aislados, vientos 
fuertes y todo tipo de adversida
des climatológicas.

Todo menos fútbol
Sí, en efecto, la falta de rema

te, la falta de ideas, la desgana en 
muchos de los jugadores, la falta 
de espacios libres, desmarques,

Fútbol
SEGUNDA DIVISION B 

Grupo II
Hospitalet, 1; Alcalá, 1.
Portuense, 1; Parla, 1.

. San Fernando, 1; Antequera- 
no, 0.

Calvo Sotelo, 3; Fuengirola, 1.
Alcoyano, 1; Badajoz, 1.
Ibiza, 2; Poblense, 1.
Algeciras, 0; Albacete, 0.
Talavera, 4; Lorca, 0.
Torrejón, 0; Ceuta, 2.
Jaén, I; Granada, 3.

J. G. E. P. F. C. Pts.

Algeciras..... . 15 8 7 0 15 5 23+7
Albacete...... . 15 8 5 2 19 9 21+7
Granada...... .15 9 3 3 22 13 21+7
Portuense......15 6 7 2 16 11 19+3
Calvo Sotelo. 15 8 2 5 22 16 18+2
Badajoz....... .15 8 1 6 1410 17+3
Ceuta......... .14 5 6 3 17 12 16+2
Lorca.......... .15 4 7 4 16 12 15+1
Antequer.... .15 5 5 5 18 15 15+1
Parla.......... .15 5 5 5 14 14 15+1
Talavera..... .15 5 4 6 18 14 14-2
Hospitalet... .15 4 6 5 18 19 14-2
Jaén........... . 15 5 4 6 17 18 14-2
Poblense..... .14 6 1 7 20 15 13+1
Alcoyano..... .15 6 1 8 13 19 13-3
Ibiza............ .15 5 2 8 12 17 12-4
S. Femando. 15 3 5 7 15 22 11-5
Torrejón..... .15 4 3 8 11 26 11-5
Alcali........ . 15 2 6 7 15 23 10-4
Fuengirola.....15 2 2 11 9 31 6-8

PRIMERA REGIONAL 
PREFERENTE

Urbis, 0; S- S. Reyes, 2.
Villaverde, 0; Torrijos, 0.
Osiris, 0; Arganda, 2.
Miguelturreño, 2; Rayo Valleca- 

no, 1.
Almagro, 2; Manzanares, 0.
Colmenar, 3; Fuenlabrada, 0.
Móetoles, 1; Guadalajara, 0.
Toledo, 0; G. Alcázar, 0.
Vallecas, 2; S. Cristóbal, 0. 

J. G. £ P. F. C. Pts.J. G. E. P. F. C. Pts.

Guadalajara.....13 8 2 3 22 12 18 At. Tomelloso.. 12 9 1 2 25 13 19
Colmenar V.....13 7 2 4 28 17 16 Pedroñeras...... 12 8 1 3 29 ' 8 17
Fuenlabrada....13 7 2 4 23 14 16 M. del Cuervo. 12 8 1 3 22 12 17
Arganda............13 5 6 2 13 8 16 Mora............... 13 6 4 3 24 18 16
G. Alcázar....... 13 6 4 319 12 16 Almodóvar....... 12 8 0 4 1716 16
Míguelturreño.. 13 7 2 4 17 15 16 La Solana....... 11 6 3 2 20 13 15
Mostoles......... 13 5 5 3 12 8 15 San Bárbara..... 13 7 1 5 27 20 15
Toledo..... ........ 13 4 6 3 19 19 14 Sonseca........... 13 4 6 3 18 19 14

.Manzanares.....12 5 3 4 13 16 13 Criptanense..... 13 6 1 .6 18 15 13
Almagro............13 4 5 610 14 13 Calatrava........ 13 5 2 6 22 28 12
Vallecas---- ..... 13 4 4 516 15 12 Yepes....... ....... 12 5 2 5 17’25 12
Villaverde...... 13 4 3 6 18 17 11 Daimiel........... 13 5 1 •7 14 15 11
Osiris.__ ____ 13 3- 5 513 16 11 Socuéllamos..... 11 3 5 3 17 20 11
San Cristóbal... 13 4 3 61622 11 Villacañas....... 13- 3 4 6 9 17 10
S. Seb. Reyes... 12 3 4 5 811 10 At Terresiano. 13 3 3 7 20 29 9
Torrijoe---- ...... 13 4 2 7 9 14 10 Pedro Muñoz... 13 3 1 9 15 24 7
R. Vallecano—. 13 3 2 813 20 8 Bplañego......... 13 2 2 9 12 21 6
Urbis................ 13 2 2 91332 6 Ocaña..... ........ 12 1 2 9 11 24 4

apoyos cortos, aperturas a los ex- 
tremós..., todo se juntó en una 
tarde aciaga para todos los con
tendientes. Incluso los valores 
auténticamente nacionales, por 
antonomasia, como son la garra, 
la valentía, el pundonor, la vo
luntad, la entrega, no existieron 
en ningún momento. Fue verda
deramente triste el espectáculo 
que brindaron el Toledo y el 
Gimnástico.

De todo, menos de fútbol, se 
podría calificar lo presenciado en 
el blando césped, porque si antes 
nombraba los aspectos climatoló
gicos, tampoco se puede olvidar 
que lo visto se asemejaba a un 
partido de tenis, ya que apenas si 
hubo tres o cuatro jugadas hila
das y bien llevadas, todo se per
día en un continuo peloteo, en un 
toma y daca que significa un tu
ya-mía, al no acertar a controlar 
el cuero nadie; o en un partido de 
voleibol, porque el elemento esfé
rico estuvo más tiempo en el aire 
que en la tierra, todos se empe-

PRIMERA REGIONAL 
ORDINARIA 

Grupo I
Boetticher y Navarro, 1; Ro

ma, 0.
San Antolín, 3; Fortuna, 1.
Ciudad de los Angeles, 5; Are

nas, 0.
Legamar, 5; Atlético Candele- 

da, 0.
Atlético Valdemoro, 1; Moscar- 

dó, 1.
Asland, 1; Navalcarnero, 0.
Aviación, 1; Orcasitas, 2.
Trival, 1; Atlético Caraban- 

chel, 0.
Fuensalida-San Prudencio (sus

pendido). *
J. G. E. P. F. C. Pts.

Legamar..... .'.... 13 9 2 2 26 5 20
Fuensalida....... 11 7 3 1 21 11 17
AL Valdemoro. 12 7 3 2 21 12 17
Asland............. 12 8 1 3-20 12 17
San Antolín..... 13 7 2 4 23 16 16
Moscardó-....... 13 7 2 4 15 11 16
At. Candeleda.. 13 5 5 3 16 17 15
Navalcarnero.... 12 6 2 4 22 15 14
Boetticher....... 12 4 6 2 20 16 14
Trival.............. 13 5 4 4 17 16 14
Roma.............. . 12 5 T 6 20 20 11
Orcasitas......... 12 5 1 6 17 22 11
Arenas............. 13 3 2 8 22 36 8
Fortuna........... 13 3 2 8 16 26 8
Aviación.......... 13 2. 2 9 16 28 6
A. Carabanchel 12 1 4 710 20 6
Los Angeles....... 12 1 3 8 15 25 5
San Prudencio. 9 1 3 5 10 19 5

Grupo IV
Pedro Muñoz, 2; Sonseca, 2.
Ocaña, 0; Yepes, 1.
Mora, 1; Atlético Daimiel, 1.
La Solana, 0; Atlético Tomello- 

so, 1.
Bolañego, 1; Calatrava, 1.
Atlético Teresiano, 2; Las Pe- 

droñeras, 4.
Almodóvar, 1; Mota del Cuer

vo, 0.
Villacañas, 2; Santa Bárbara, 0.
Criptanense, 3; Socuéllamos, 1.

En la foto de archivo, Manolo, destacado el domingo, disputa un balón con Asterio, que dio una 
pobre impresión

ñaban en bombear el balón, pero, 
y se entiende, bombear el balón 
correspondiendo el turno cada 
vez a uno; o a un partido de ba
loncesto, en que los tiempos 
muertos que solicitan los prepa
radores se podrían asemejar al 
despertar del letargo y darse oca
siones —si se pueden denominar 
así— de alcanzar algo positivo o 
de realizar alguna jugada de mé
rito.
Peligroso Alcázar

Se puede decir que nada más 
comenzar el partido hubo tres 
ocasiones consecutivas por parte 
de los forasteros, concretamente 
por Fulgencio, que bajó, aún más, 
ios pocos ánimos que se tenían y 
que hizo prever que el Toledo su
friría un nuevo traspiés, una de 
ellas fue muy clara después de 
llevarse el balón con la mano (sin 
que el árbitro viera nada) para 
disparar a bocajarro y encontrar
se con Fernando cuando se en

_ Baloncesto________
PRIMERA PREFERENTE 

CASTELLANA 
Grupo primero

S. Velázquez, 60; Caldeiro, 70.
Banesto-B. Talavera (no se cele

bró).
Grupo segundo

C. La Estrella, 75; Pitman Polí
gono, 47.

LIGA PROVINCIAL
Categoría absoluta 

Grupo A
La Tercia, 38; Quintanareño, 27.
S. D. Ocaña, 63; C. El- Cárdete, 

20.
A. C. V. Mora, 32; Madridejos, 

41.
J. G. E. P. P.

La Tercia-Consuegra .4 4 0 0 8
S. D. Ocaña............?.... 4 4 0 0 8
Madridejos........... 5 3 0 2 6
Quintanareño.......  3 2 0 1 4
A D. V. Mora.....  5 10 4 2
C. El Cárdete......  3 0 0 3 0
Villacañas...............  4 0 0.4 0

Grupo B
C. B. Navarro, 106; Fuensalida, 

41.
Kik’es, 50; C. D. Sonseca, 62.
Alijares-Torrijos (aplazado).

J. G. E. P. P.

Navarro................. 5 4 0 1 8
Alijares .................. 4 4 0 0 8
C. D. Sonseca........ 5 3 0 2 6
Torrijos ................. 4 2 0 2 4
Kik’es .................... 5 1 0 4 . 2
Fuensalida ............. 5 0 0 5 0

CATEGORIA JUVENIL MASCU
LINA

CEI-Moprica (el jueves).
Ouintanareño-C. B. Polígono 

{aplazado).
La Tercia, 29; Young Shop, 31.

J. G. E. P. P.

Navarro ................. 3 3 0 0 6
Young Shop........... 5 3 0 2 6
Moprica................. 2 2 0 0 4
Quintanareño ........ 3 10 2 2
C. B. Polígono.......  2 10 12
CEI .......................  4 10 3 2
La Tercia..............  3 0 0 3 0 

contraba a media salida, evitan
do el gol cantado. Dos disparos 
más de Nito, muy bullidor e inte- 
li gente, y uno de Romero fueron 
todas las acciones del conjunto 
visitante, mientras que el equipo 
de la capital, con un solo disparo 
de Lozano —muy desviado— y 
una buena jugada de Rafa, que 
no llegó al balón cuando se en
contraba en posición de disparo, 
en la primera mitad, fue todo lo 
destacado. Mención aparte mere
ce la lesión de José Luis en el 
minuto. 28 de la primera mitad, 
que trastocó las lineas del equi
po, ocupando Rafa la posición 
más retrasada y entrando Marcos 
de extremo, muy trotón, pero na
da más.

Más frío y aburrimiento

En la segunda mitad, tan sólo 
cuatro disparos a puerta, o por lo 
menos con intención, fue el esca
so bagaje de los infortunados ju
gadores locales, mientras que los 

-------Balonmano--------------------- -----------------------------
SEGUNDA DIVISION NACIONAL 

GRUPO VII
Caja Ahorro de Toledo, 35; P. Fiat, 20.
R. Murcia, 25; A. Alcázar-Iberoamericana, 16.
B. Merkal, 20; B. Puertollano, 16.
B. Andújar, 17; D. Bosco, 18.
Descansan: C. Isabel II y C. Vigón.

J. G. E. P. GF. GC. Ptos.

C. Isabel II.................. .................... ........ 8 6 2 1 208 174 14
A. Alcázar-Iberoamericana .......... ......... 9 6 2-0 209 200 14
Caserío Vigón ........................................... 8 5 12 251 219 11
R. Murcia ................................................. 8 5 0 3 196 158 10
B. Puertollano ......................................... 7 3 13 169 158 7
D. IJosco ................................................... 7 3 0 4 161 155 6
Caja de Ahorro de Toledo........... ......... 8 3 0 5 204 211 6 .
B. Andújar................................................ 8 3 0 5 182 195 6
B. Merkal ....................................... ......... 8 2 0 6 187 200 4
Previsión Fiat ................................♦ ......... 7 0 0 7 132 224 0

LIGA PROVINCIAL LIGA JUVENIL
MASCULINA

CATEGORIA PRIMERA
PROVINCIAL MASCULINA B. FAT, 13; INEI, 26.

Grupo A UD. Torrijeña, 20, A. Alcázar,
24.

B FAT 20- T Ceneda 11 Infantes-Cercos (*).
UD Torrijeña, 28; A Alcázar, (*>  Encuentro aplazado.

27.
Infantes-Cercos (aplazado). J. G. E. P. Ptos,

A. Alcázar ...... ..3 3 0 0 6
J. G. E. P. Ptos. INEI ..3 3 0 0 6

B. FAT............ 3 3 0 0 6 UD: Torrijepa .. 3 1 0 2 2
A. Alcázar........ 3 2 0 1 4 Infantes ......... .. 2 1 0 1 2
UD. Torrijeña ..3 2 0 1 4 Cercos ............. ..2 0 0 2 0
Cercos ..............  2 10 12 B. Fat ............ ..3 0 0 3 0
T. Cepeda ....... 3 0 0 3 0

, Infantes ...........  2 0 0 2 0
Grano B LIGA JUVENIL

C. P. Asland, 34; SD. Ocaña, 10. FEMENINA
S. Soliss, 24; Yuncos, 16. BM. Vedruna, 18; INEI, 9.
Villacañas-D. Marathón (*). Joma-Evang.-A'. Alcázar, 27.
(*)  Encuentro aplazado. Infantes, 14; Yuncidlos, 2.

J. G. E. P. Ptos. J. G. E. P. Ptos.
S. Soliss ........... 3 3 0 0 6 A. Alcázar ....... . 3 3 0 0 6
C. P. Asland .... 3 2 0 1 4 BM. Vedruna .. . 2 2 0 0 4
D. Marathón .... 2 110 3 INEI ................ . 3 1 0 2 2
Yuncos .............  3 1113 Joma-Evang .... . 2 1 0 1 2
Villacañas ........ 2 0 0 2 0 Infantes .......... . 3 1 0 2 2
Ocaña ...............  3 0 0 3 0 Yuncidlos ....... . 3 0 0 3 0

del Gimnástico tuvieron alguna 
ocasión más que el Toledo, pero 
sin auténtico peligro.

Todo fue un continuo forcejeo 
en el centro del campo, que no 
tuvo sabor porque las defensas se 
imponían sobre las delanteras, 
los centrocampistas no acertaban 
a fijar el esférico v los delanteros 
o no recibían un balón en condi
ciones normales para jugarlo o lo 
perdían, lo enviaban a un contra
rio o disparaban a las nubes. De 
ahí que la defensa visitante esté 
sin calificar por la falta de traba-. 
jo serio. La desgana de muchos 
jugadores afloró sobre el céspec 
para no hacer de menos al tiem
po.

Lorenzo Martín:
«El peor partido»

Al final del encuentro el entre
nador toledano manifestaba que 
«ha sido el peor partido que he
mos jugado.

Juan Eloy GARCIA
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El esquema de los locales resultó efectivo

No se vio al Santa Bárbara en Villacañas (2-0)
hacía impracticable el fútbol se ce- 
íebró el partido de la jornada, el 
derby toledano, muy menguado de 
emoción por los elementos. El co
queto campo municipal de Villaca
ñas tuvo una entrada, pese a todo, 
aceptable. Se recaudaron setenta y 
cinco mil pesetas.

Resultado: C. D. Villacañas, 2; 
U. D. Santa Bárbara, 0.

Villacañas: García (2), Vicente 
(1) (Jesús, 1), Chachi (2), Paco (3), 
Chulé (2), Alfonso (1), Julio (2), 
Pablo (1), Giro (3), Aguilar (3) y 
Pacheco (2) (Marín, 1).

Santa Bárbara: Tante (0), Vicen
te (0), César (0), Juli (0) (Guti —), 
Arturo (1), Miguel Angel (0), Brio- 
ñes (0), Ocaña (0), Ricas (1), Ceju 
(0) y Parra (1).

Arbitro: Redondo Iglesias, con 
Campos Mila y Bernabé Moreno. 
No influyó en el resultado. Vieron 
amonestaciones Chulé, Paco el ma
sajista (!) y Vicente, por parte lo
cal. Guti y Miguel Angel la vieron 
por la visitante. El colegiado retra
só el fin del encuentro casi cinco 
minutos, ante el nerviosismo de 
aficionados, jugadores y técnicos 
locales.

Goles: Minuto 38. Saque de es
quina a favor del Villacañas, rema
ta Aguilar, toca Tante y Giro, de 
cabeza, consigue el 1-0. Minuto 84. 
Aguilar, en un contraataque y en 
solitario clava el segundo y último 
gol del partido.

Quien quiere, puede
La expectación del derby quedó 

frustrada por los acontecimientos. 
En el manchego Villacañas los lo
cales supieron aprovechar el poco 
empuje del Santa Bárbara, atado y 
bien atado por sus efectivos y me
recieron la victoria sin ningún gé
nero de duda. Antes del comienzo 
del partido, el entrenador local nos 
aseguraba que tenía posibilidades 
de llevarse los dos puntos. El am
biente que había visto en la caseta 
le había dado esperanzas. Luego 
resultaron más que fundadas. Y no.

El At. Daimiel demostró ser un buen equipo

Sólo al final apretó el Mora (1-1)
Mora C. F.: Maeso, Chico, Félix, Juan Fran

cisco, Luis Jesús, Garó, Goto, Arroyo (Paco). 
Tequila, César (Rogelio) y Jiménez.

At. Daimiel: Angel, Juan, Velázquez, Candi, 
Molina, Nono, Estirado, Maxi, Román, Tomás, 
Leo.

Arbitro: Alvarez Martínez. No tuvo complica
ciones y su labor fue aceptable; enseñó tarjeta 
amarilla a Leo (At. Daimiel). Con la colabora
ción en las bandas de Sánchez Sans y Domín
guez.

No más de veinte minutos tuvieron que 
transcurrir desde, que el balón empezara a ro
dar, para observar que el partido comenzaba a 
resultar monótono, frío como la propia tarde. El 
Daimiel puso en práctica el contraataque con 
sus hombres bastante bien situados en el cam
po; por su parte, el Mora una vez más comenzó 
a no gustar al público. No se luchaba, no se 
corría, no se marcaba, faltaba coraje. Transcu

rría el minuto 44 cuando el Daimiel a través de 
su jugador Estirado inauguraba el marcador. En 
los minutos 21 y 23 dos buenos disparos de 
Jiménez son perfectamente detenidos por el 
guardameta del Daimiel, que tuvo una buena 
actuación; por su parte el Daimiel, en los minu
tos 41 y 42, efectúa dos lanzamientos muy peli
grosos. Durante el descanso, Ramírez, el técnico 
del Mora, debió hablarles en serio a sus jugado
res, puesto que la primera parte había resultado 
desastrosa.Se observa .la ausencia de Arroyo y 
César, del Mora C. F., que han quedado en la 
caseta; César, castigado por el técnico, toda vez 
que le tiene prohibido que en la defensa regatee 
y ponga en peligro el desarrollo del encuentro, 
situación acaecida en la primera parte, en un 
par de ocasiones; Arroyo no trabajó en la prime
ra parte y el mister decidió sustituirlo por Paco. 
El Daimiel no hacía ningún cambio, toda vez

que el resultado le favorecía y además no tenia 
jugadores idóneos en el banquillo; desde el co
mienzo de la segunda parte, el Daimiel cambió 
la táctica. Ahora sus hombres se han echado 
atrás, defendiendo el 0-1, muy importante para 
ellos. Gustó en la segunda parte Rogelio, que 
lanzó muchos balones tras correrlos por las ban- 
da$. El partido continuaba siendo aburrido y 
monótono; alguna que otra jugada de peligro, 
pero sin más consecuencias. Llega el minuto 68: 
Luis Jesús recibe un balón que toca de cabeza 
consiguiendo el gol de la igualada. Este gol hace 
reaccionar al equipo y es ahora cuando el acoso 
sé hace peligroso para el Daimiel; el lanzamien
to de una falta indirecta y varias jugadas ante 
el guardamenta del Daimiel es lo más destaca- 
ble de los últimos veinte minutos.,

A. LUMBRERAS DE GRACIA

Moto Club Talavera 
organizará una prueba 
del Campeonato 
de España

De las ocho pruebas que compo
nen el calendario del Campeonato 
de España de Moto Cross Super de 
•125 centímetros cúbicos, una va a 
tener lugar en Talavera el próximo 
año. La noticia fue ratificada el 
vienes pasado oficialmente al pre
sidente de Moto Club Talavera, 
Jesús Bermúdez, así como la fecha 
de la misma: el próximo mes de 
junio, días 18 y 19. Por fin, pues, 
los aficionados al moto-Crossde 
elite en nuestra ciudad van a tener 
la posibilidad de ver en acción a 
todas las figuras de 125 centíme
tros cúbicos en lucha por un cam
peonato de España, justo premio 
®ata prueba a la dedicación y al 
trabajo de los hombres responsa
bles del Moto Club Talavera, que, 
luchando contra viento y marea, 
han conseguido para nuestra ciu
dad uno de los mayores logros de
portivos de los últimos años. Los 
aficionados al moto-cross están de 
enhorabuena.

El Villacañas pudo con el Santa Bárbara porque puso más ganas y luchó hasta el final

es que los jugadores tengan gran 
calidad, cosa que no esperábamos, 
sino que se ha demostrado otra 
vez, palpablemente, que quien 
quiere, quien lucha, consigue su 
objetivo.

Tener y no tener
El Santa Bárbara tiene jugado

res de gran categoría. Todo el 
mundo lo sabe y lo reconoce. Pero, 
en el momento que encuentra algu
na dificultad de contexto, barro, 
viento, etc., se hunde, desaparece, 
etc.

Todo tiene que estar en perfec
tas condiciones: clima primaveral, 
suaves céfiros que reconforten tras 
el esfuerzo, campo en perfectas 
condiciones —de césped, por fa
vor—... Es decir, Hawai.

Así que tener excelentes condi
ciones para la práctica del fútbol

_________Atletismo____________________—--------------------------------------------
II Cross de Fuensalida

Juan Pinel se impuso en sénior
En una mañana muy fría, con un circuito muy duro y que presentaba 

un piso muy blando y de una tierra arcillosa que dificultaba mucho la 
acción de los atletas, se ba celebrado la segunda .edición del Cross de 
Fuensalida, al que asistieron no muy numerosos atletas, muchos de los 
cuales desistieron de participar ante lo intempestivo de la mañana.

La organización estuvo a cargo 
'■del Club Atletismo Toledo y la 
Asociación Cultural Condes de 
Fuensalida, que pese a las dificul
tades de la mañana sacaron ade
lante la prueba.

A nivel general, entre las victo
rias destacaron las de los atletas 
locales que militan en el CAT, co
mo fue el caso de Carlos Gómez 
(alevín), Julia Herrera (infantil), 
María Jesús Rubio (cadete) y Je- * 
sús Carlos Gómez-Rey (juveniles), 
aunque también la presencia de' 
atletas del Canguro madrileño se 
hizo notar bastante, como fue el 
caso del infantil Víctor Manuel Pé
rez y la junior-senior María Luisa 
Díaz.

no les sirve para nada, que esto es 
la Mancha.

La primera parte fue difícil para 
los toledanos. Lógicamente, tenían 
que merecer confianza hasta la se
gunda mitad, ya que tener el fuerte 
viento en popa, como lo tenía el 
Villacañas durante la primemra, 
favorecía las penetraciones y los 
cuelgues del bailón en el área con
traria. Sin embargo, ni Tante ni 
Parra, cuando sacaban desde la 
puerta, conseguían alejar el cuero 
siquiera a la línea divisoria. Llegó 
el primer gol, a los treinta y ocho 
minutos, obra de Giro, sobre el 
cual se tejía todo el juego del Villa- 
cañas. Hubo más oportunidades 
locales, casi siempre con el citado 
delantero y con Aguilar de prota
gonistas. Pero al fin de los prime
ros cuarenta y cinco minutos, sólo 
se adelantaba por un gol. El Santa 
Bárbara podía ganar el partido' ca

CATEGORIA MASCULINA
Alevines: 1. Carlos Muñoz 

(CAT); 2, Julio Rey (CAT); 3, Juan 
José Romo (CAT).

Infantiles: 1, Víctor M. Pérez 
(Canguro); 2, Juan B. Martín 
(CAT); 3, Gregorio Cabañas (Buru
jón).

Cadetes: 1, Jesús González (Bu
rujón); 2, Raimundo Vidales 
(CAT);.3, José Luis Torres (CAT).

Juveniles: 1, Jesús C. Gómez- 
Rey (CAT); 2, Gabriel Santos 
(CAT); 3, Miguel A. Pérez (Cangu
ro).

Júnior: 1, Tomás Sánchez 
(CAT); 2, Raúl Alvarez (CAT); 3 
Miguel.Angel Matas (U. D. Torri
jeña).

si con sólo dejarse llevar por el 
viento.

Pero esperar el cambio era como 
esperar a Godot. Si el Santa, en la 
primera mitad no consiguió crear 
peligro, nada más empezar la se
gunda, el Villacañas crea un con-, 
traataque peligrosísimo, aunque 
fue anulado por el árbitro por un 
supuesto «off-side». En el minuto 
cincuenta y ocho, Pacheco asusta 
de nuevo a Tante. Las oportunida
des del Santa no llegan: sólo al fi
nal y pasado el tiempo reglamenta
rio bay alguna ocasión. La más pe
ligrosa fue un lanzamiento de falta 
de Parra, que dio con el travesano. 
Otro similar, fue magistralmente 
parado por García.

El Santa Bárbara no existió. Los 
mareajes del Villacañas a los hom
bres clave del equipo fueron efécti- 
vos

Fernando LLAMAS

Sénior: 1, Julián Pi.iel (CAT); 2, 
Ricardo Martín (ADAT); 3, Juan 
Díaz (CA I').

Veteranos: 1, Antonio Ruano 
(CAT); 2, Avelino Fernández 
(CAM); 3, José Martín (U. D. To
rrijeña).

CATEGORIA FEMENINA
Alevines: 1, María Ruiz (Cárca

vas); 2, Laura Fernández (S. José);
3, Gemma Hernández 
(T. Romojaro).

Infantiles: 1, Julia Herrera 
(CAT'); 2, Elia María Quintanar 
(CAT); 3, Ana Isabel Urbán 
(CAT).

Cadetes: 1, María Jesús Rubio 
(CAT); 2, Teresa Ciruelos (Buru
jón); 3, María Carmen Cano 
(CAT):

Juveniles: 1, Mercedes Alvarez . 
(CAT); 2, Verónica López (Cárca
vas).

Júnior: í, María Luisa Díaz 
(Canguro); 2, Rosario Capdevfla 
(Cárcavas).
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------ Balonmano______
El Caja de Ahorro 
venció 
con claridad 
al P. Fiat (35-20)
El A. Alcázar-Iberoameri
cana conoció la derrota 

ante el Murcia

Primera derrota del A. Alcá
zar-Iberoamericana, y se pro
duce ante un contrario muy di
fícil que no ha perdido ninguno 
de sus encuentros envasa y fue
ra lo ha hecho por la mínima, lo 
que resta gran importancia a la 
derrota sufrida. Ya manifesta
ba Chozas sus dudas en varios 
de sus jugadores, y probable
mente lo han acusado.

El Caja de Ahorro se desem
barazaba fácilmente de una 
anárquica Previsión Fiat, mien
tras que el Merkal vencía, eso 
sí, en su cancha ante el Puerto- 
llano, un equipo con veteranía 
al que cuesta mucho ganar. La 
auténtica sorpresa ha sido la 
nueva derrota, ahora que el An
dújar está más fuerte, ante el 
Puertollano, pero sin lograr na
da positivo.

Caja de Ahorro, 35;
P. Fiat, 20 (18-8)

Caja de Ahorro de Toledo, 35 
(18 y 17).

Puma y Paco; Quique (3), 
Chele (6), Antolí (8), Maxi (7), 
Triviño (4) y Ricardo (1) 
—equipo inicial—, Medina, Ca
banas (3), Mingo (3).

Previsión Fiat, 20 (8 y 12).
Pedro Luis y Manzano; Mu

ñoz, Noguerales, Ram<>n (4), Pé
rez (2), Palero (7), Rubio (5) y P. 
Pablo (2) —equipo inicial—, 
Moreno, Varas y Pradillo.

Arbitros.— Señores Romero 
y Garrido. Condescendientes en 
algunas ocasiones, pero' otras 
veces muy duros. Menos mal 
que la claridad en el marcador 
no permitió que su en ocasiones 
falta de coordinación llegara a 
males mayores.

El encuentro ha sido de neta 
superioridad del Caja de Ahorro 
de Toledo, que ante las pocas 
dificultades que tuvo para domi
nar el marcador se dedicó a las 
probaturas y ensayos de jugadas 
y sistemas, prevaleciendo la es- 
pectacularidad sobre el juego 
práctico y de conjunto. En algu
nos momentos del segundo pe
ríodo, los del Caja de Ahorro 
presentaron, en defensa, un 
tres-tres flexible que sorprendió 
a los espectadores presentes.

Pese a todo, sobre todo en 
defensa, los resultados no fue
ron los más óptimos, dado que 
encajar 20 tantos de un equipo 
como el P. Fiat, con apreciable 
técnica individual en algunos 
de sus elementos, pero con 
anarquía en sus formas de jue
go como nota tradicional, dice 
muy poco en su favor.

Los comienzos ya fueron cla
ros a favor de los toledanos, con 
sus laterales Maxi y Antolí muy ■ 
entonados, aunque el primero 
dejó su puesto a un Cabanas 
mucho más agresivo, pasando él 
a central y Chele a pivote en 
algunas de las probaturas que 
emplearon los toledanos. Si la 
superioridad había sido clara 
en los primeros minutos, en los 
últimos diez fue aplastante, con 
un parcial 8-0, que decidió el 
encuentro ya al final del primer 
período, al que se llegó con un 
claro 18-8.

En la segunda parte el tedio 
fue la nota dominante, aunque 
la iniciativa fue de los del Caja 
de Ahorro, pero prevalecieron 
las acciones individuales tanto 
en un equipo como en otro, en
tre las que destacaban las ge
nialidades de Chele, los lanza
mientos de Antolí y el empuje 
de Cabanas — por_parte toleda
na— y la labor del falso central 
Palero, que se erigió en el máxi
mo goleador de su equipo; la 
movilidad del lateral Rubio y 
los últimos minutos de Pedro 
Pablo en el pivote. Este plan
teamiento de juego tan poco 
práctico permitió a los alcárre- 
ños terminar con un parcial 
mucho más ajustado que en la 
primera fase (17-12), pero que 
no evitó úna contundente ae- 
rrota (35-20).

desastrosa.Se
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El Banco de Bilbao invierte el 84 por 100 
de sus ingresos en potenciar nuestra región

Durante 1981 el Banco de Bilbao realizó inversio
nes homogeneizadas en nuestra región por valor del 
83,65 por 100. Es decir, que de cada cien pesetas 
captadas por los recursos invertibles en clientes, 
ochenta y cuatro se han reinvertido en nuestra re
gión. Este dato se desprende de la memoria social 
que el Banco de Bilbao presentó en la tarde de ayer 
a los medios de comunicación de nuestra ciudad.

La presentación de este balance corrió a cargo del 
director regional de la zona centro y Extremadura 
de la entidad bancaria, Silverio Sánchez. En sus 
palabras de presentación destacó el hecho de que la 
presentación del balance correspondía a las nuevas 
directrices de su banco, por la que los clientes y 
todo el público en general debía conocer las activi
dades de los bancos, consecuencia de la nueva etapa 
democrática en la que nos encontramos y que deben 
suponer el abandono del hermetismo que rodeaba a 
las entidades bancarias en nuestro país.

Volviendo a los datos manejados en este balance

también podemos destacar el hecho de que la inver
sión canalizada en la región a través de las econo
mías particulares alcanzó los 1.700 millones de pe
setas en 1981, de los que el 71 por 100 corresponden 
al crédito instantáneo, que en los últimos años ha 
crecido a un ritmo del 30 al 40 por 100. Estos 
créditos han ido destinados en progresivo aumento 
a una clientela cada vez más joven y con mayor 
participación del público femenino y trabajadores 
por cuenta ajena.

Finalmente tenemos que reseñar que en 1981 el 
Banco de Bilbao ha destinado casi el 10 por 100 de 
sus recursos a la financiación de las actividades del 
sector primario. Concretamente en Castilla-La 
Mancha se ha invertido un 16 por 100 del total de 
los recursos destinados a la financiación del sector 
agrario. Cerca de ocho mil empresas se han benefi
ciado de créditos por un importe de 13.000 millones 
de pesetas.

Y más de cinco millones de pesetas en metálico

Cruz Roja recogió diez toneladas 
de alimentos para 
los damnificados de Levante

La asamblea provincial de Cruz Roja, dentro de su campaña en 
beneficio de los damnificados de Levante, ha conseguido entre las 
distintas localidades de la provincia cinco toneladas de ropa, mil man
tas, diez toneladas de alimentos y casi seis millones de pesetas en 
donativos. Según comentaba para nuestro diario el director provincial, 
Roberto Pérez Bracamente, la respuesta de los toledanos ha sido fabu
losa, sobre todo si se tiene en cuenta que aún se están recibiendo 
aportaciones económicas.

AP de Toledo 
se opondrá 
unánimemente a una 
coalición con UCD
«Tenemos los brazos abier
tos para las personas válidas 
centristas que se vengan», 
dice Arturo García Tizón

Alianza Popular de Toledo se 
opondrá a una posible coalición 
con UCD en la provincia, «por
que en vez de sumar votos nos 
restaría muchos», expresaba 
ayer a nuestro diario el presi
dente provincial y regional 
aliancista. Según Arturo García 
Tizón, en la Junta directiva pro
vincial se ha hablado ya del 
asunto y unánimemente todos 
coinciden con el planteamiento 
de más arriba.

El congreso extraordinario de 
UCD ha sido especialmente segui
do en ambientes aliancistas. La 
coalición supuestamente pretendi
da por UCD con AP para tomar un 
respiro ante las próximas munici
pales es vista de diferente forma en 
el partido de Fraga. Pero en Tole
do el pensamiento es claro y termi
nante: «Pensamos que no es conve
niente un pacto AP-UCD, porque 
el espacio políticoque representa 
aquel partido creemos que está su
ficientemente cubierto por Alianza 
Popular. La gestión hecha por 
UCD ha sido totalmente negativa y 
una coalición con ellos sería una 
rémora que nos restaría votos en 
las próximas elecciones municipa
les y regionales.»

Así de claro se expresaba ayer 
Arturo García Tizón, aunque ponía 
a salvo la validez de determinadas 
personas pertenecientes al grupo 
centrista y dejaba una puerta 
abierta de acatamiento en caso de 
que sea un acuerdo nacional del 
partido. «La Junta directiva nacio
nal, reunida el lunes, no examinó 
este posible entendimiento pree
lectoral con UCD, aunque ya lo hi
cimos en una reunión anterior. Yo 
tne manifesté claramente en con
tra, como otros miembros de AP, 
como Alfonso Osorio, y precisa
mente ayer por la noche —refirién
dose al lunes— hizo unas declara
ciones Jorge Verstrynge en el mis
mo sentido.» Matizaba seguramen
te esto último porque tanto el 
secretario general de AP como el 
presidente del partido, Manuel 
Fraga, parece ser que semanas 
atrás sí veían con buenos ojos este 
entendimiento con los centristas, 
pero los planteamientos de los 
mandamases aliancistas han cam
biado para perjuicio de la opera
ción UCD. Arturo García Tizón in
sistía en que ellos tienen los brazos 
abiertos para acoger a todas aque
llas personas válidas de UCD de 
Toledo, pero no como grupo, sino 
individualmente. El presidente de 
AP regional tampoco creía viable 
una supuesta coalición PDP-UCD. 
«Precisamente son los hombres del 
PDP los que se muestran más rea
cios siempre ante la aproximación 
de un hombre procedente de 
UCD», nos decía el señor García 
Tizón.

Seguirá de presidente en Toledo

Arias Salgado no ha abandonado 
UCD ni piensa 
hacerlo, por el momento
La tensión y la lucha interna en UCD de Toledo 
puede producirse a partir de ahora

Rafael Arias Salgado, presidente de UCD de Toledo, no se ha dado 
de baja en el partido ni piensa hacerlo próximamente, según han 
manifestado a YA de Toledo, saliendo al paso de las informaciones de 
varios diarios y emisoras de radio que informaban sobre lo contrario.

Lo cierto y verdad es que en el 
día de ayer no pudimos localizar el 
ex ministro y ex miembro de la 
ejecutiva nacional de UCD. Pero 
su brazo derecho, Gregorio Peláez, 
aseguraba a este diario lo siguien
te: «Nosotros —refiriéndose a 
Arias Salgado y a él— nos queda
mos en el partido como antes. La 
intención de Rafael es la de seguir 
siendo presidente de UCD de Tole
do, y yo, por el momento, secreta
rio provincial en funciones. No es 
cierto que Rafael Arias Salgado se 
haya dado de baja.» El propio inte
resado lo explicará al comité ejecu
tivo provincial y al consejo político 
el lunes o el martes, que serán con
vocados en Toledo. También pare
ce inexacta otra información, se
gún la cual, Blas Camacho 
Zancada, presidente de UCD en 
Castilla-La Mancha, había aban
donado el partido. En UCD de

Ciudad Real, a la que pertenece el 
ex secretario de finanzas de UCD 
nacional, nos dijeron ayer que el 
señor Camacho Zancada continua
ba inscrito allí.

La postura en lo que a Toledo se 
refiere es la de expectativa, como 
decíamos ayer, de los principales 
dirigentes: Arias Salgado, Peláez, 
Payo, Sepúlveda. Es muy probable 
que en los próximos días crezca el 
enfrentamiento entre éstos con el 
grupo que se ha abanderado en To
ledo como coincidente con las tesis 
emanadas del congreso extraordi
nario, al frente del cual aparece 
Marcelino Casas. Es más, el secre
tario provincial de UCD nos decía 
entre líneas que si Marcelino Casas 
emprendía una política contraria a 
los órganos del partido podría reci
bir un correctivo disciplinario. La 
tensión en UCD de Toledo, comen
taban a YA, comienza ahora.

La campaña propiamente dicha 
ha tenido una duración de dos me
ses y en la misma han participado 
más de doscientos voluntarios en
tre la sección militar, la femenina y 
Cruz Roja de la Juventud, canali
zándose todo el trabajo a través de 
la sección de socorros y emergen
cias. Estos voluntarios han tenido 
que recoger los suministros perso
nalmente en muchas ocasiones de
bido a que los donantes no tenían 
posibilidades de enviarlos a las 
asambleas.

Al parecer, las localidades de 
nuestra provincia que más víveres 
de toda clase han recogido son To
rrijos, Madridejos y Puebla de Al
moradiel, donde sus ciudadanos 
han dado todo un ejemplo de soli
daridad con los afectados por el 
temporal levantino. Aunque, claro 
está, las ayudas han procedido de 
los más variopintos lugares, en una 
u otra cuantía. Por lo que se refiere 
a ropa, se ha conseguido reunir cin
co toneladas de prendas útiles, ya 
que algunas han tenido que ser de
sestimadas por su estado de dete
rioro.

En los alimentos se han recau
dado unas diez toneladas, y por lo 
que se refiere a donativos en metá
lico, se han conseguido 5.410.000 
pesetas, efectuándose esta recogida

a través de cuentas bancarias 
abiertas en las distintas cajas y 
bancos.

El principal problema con que 
se han encontrado las distintas 
asambleas locales de Cruz Roja en 
toda la campaña ha sido el almace
namiento de las provisiones, hasta 
tal punto que en Toledo, por poner 
un ejemplo, se tuvo que pedir a las 
hermanas concepcionistas que de
jaran dos habitaciones de su con
vento a tal efecto, dado que en la 
sede de la organización ya no había 
espacio material. Para el traslado 
de todos los víveres se han fletado 
camiones desde las distintas asam
bleas locales; en total han recorri
do diez mil kilómetros, siendo sus 
puntos de destino principalmente 
Alcira y Benimuslem.

21-10-28
Teléfono de INFORMA
CION sobre los requisitos 

necesarios para ser
AZAFATA y 

AUX. DE VUELO

Papá Noel visitó Toledo

Como un anticipo de las Navidades ha pasado por Toledo Papá Noel. 
Cuatro jóvenes, con sus blancas barbas y sus clásica indumentaria roja, 
han recorrido nuestra ciudad pidiendo donativos. Pertenecen a una aso
ciación internacional que tiene establecidos por diferentes puntos una 
serie de granjas y hogares para acoger a los jovenes que carecen de una 
situación familiar estable. Los «papás Noel» solicitaban su donativo a 
cambio de «cassettes» o libros. Los cuatro jóvenes que ayer recorrieron 
nuestra ciudad proceden de diferentes puntos del mundo.

Importante, día 16:

Reunión de trabajo para todo 
el EMPRESARIADO

Organiza:

FEDERACION EMPRESARIAL 
TOLEDANA

Programa:

11,00 horas: ECONOMIA FISCAL
— Impuesto sobre el Valor Añadido (IVA). 
— Financiación PYMES.
— Inspecciones...
Don JAVIER BERRUGUETE
Jefe del Servicio Fiscal de la CEOE.

13,00 horas: ESTRUCTURA Y FUNCIONES DE LAS 
ORGANIZACIONES EMPRESARIALES 
Don JUAN HERNANDEZ CARNICER 
Director del Departamento de Formación 
de la CEOE.

14,30 horas: ALMUERZO.

16,30 horas. MERCADO COMUN 
Don ANTONIO ALONSO 
Director del Departamento de 
Relaciones Internacionales de la CEOE.

18,00 horas: RELACIONES LABORALES 
— Contratación y empleo. 
— Seguridad Social... 
Don PEDRO BUGALLAL 
Coordinador del Acuerdo CEOE-INEM.

Día: 16 de diciembre
Lugar: Cámara de Comercio de Toledo 

Inscripción: 2.000 pesetas
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Inicialmente el acto estaba previsto para el sábado

La asamblea regional que se celebrará 
el 22 tendrá como invitados a 100 escolares

Los procuradores festejaron 
a su Patrona

AP ha elegido como portavoz de grupo al alcalde de Arcicóllar, Antonio Cubillo

La ejecutiva regional del PSOE 
perfilará hoy en Cuenca los plan
teamientos inmediatos a ejecutar 
en la Junta Autonómica que pue
den pasar, como ayer informába
mos, por una reducción del número 
de consejerías y por un criterio di
ferente al de la territorialidad para 
la ubicación de las mismas. Lo se
guro es que la Asamblea Regional 
de Parlamentarios ha sido aplaza
da hasta el próximo 22 de diciem
bre, cuando en un principio estaba 
prevista para el sábado. AP de 
Castilla-La Mancha tiene comple
tamente decididas sus exigencias 
primeras al próximo partido en el 
gobierno regional, el PSOE.

El aplazamiento del sábado al 
miércoles de la Asamblea Regional, 
que elegirá a Jesús Fuentes como 
presidente de la Junta Autonómi
ca, se explica únicamente por mie
do a que el correo no funcione con 
la diligencia necesaria y las invita
ciones llegaran posiblemente des
pués de la celebración de la Asam
blea. Por tanto, el órgano 
asambleario se reunirá el 22 de di
ciembre, precisamente el mismo 
día del sorteo nacional de Lotería, 
por lo que ya se dice que a Jesús 
Fuentes le ha tocado el «gordo» sin 
jugar ningún número. Respecto a 
las invitaciones, es preciso resaltar 
una novedad: piensan convocar a 
unos 100 escolares para que pue
dan seguir directamente el desarro
llo de la Asamblea Parlamentaria 
de la región y la elección de la per
sona que será el presidente de los 
castellano-manchegos hasta el pró
ximo mes de abril. También se ha 
invitado, como es normal y proto
colario en estos casos, a los parla
mentarios en las Cortes Generales 
por Castilla-La Mancha, diputados 
provinciales, gobernadores civiles 
—no se sabe si serán los nuevos, 
socialistas, aunque así lo parece—, 
alcaldes de municipios con más de 
5.000 habitantes, asociaciones de 
vecinos y culturales... Se ignora si 
estará presente alguien del Gobier
no central; lo que es segura es la 
presencia del ministro de Adminis
tración Territorial, Tomás de la 
Cuadra-Salcedo, en la toma de po
sesión de Jesús Fuentes como pre
sidente autonómico. Se ignora, 
también, cuándo puede producirse 
este acto, que lo más tardar debe
ría ser cuatro o cinco días después 
de la Asamblea Regional. El pro
blema surge cuando el nombra
miento de Jesús Fuentes debe salir 
publicado en el «BOE» con anterio
ridad a la toma de posesión, y des
pués del 22 de diciembre el 
calendario aparece plagado de fies
tas navideñas. La jura en el cargo 
de Jesús Fuentes bien podría ser el 
28 de diciembre, curiosamente el 
día de los Santos Inocentes, con lo 
cual la Asamblea de Parlamenta
rios y la toma de posesión del pre
sidente ocurrirían en dos destaca
dísimas celebraciones, aunque de 
diferente signo.

En la reunión de hoy en Cuenca, 
la ejécutiva regional examinará se
guramente estos y otros aspectos. 
Es muy probable que cada provin
cia presente unas propuestas sobre 
el organigrama de funcionamiento 
del Gobierno autónomo durante 
este interregno hasta la celebra
ción de las elecciones regionales. 
Es posible que queden concretados 
los nombres y en todo caso sí pare
ce que quedarán perfiladas las ap
titudes más notables de los nuevos 
«ministros» de la región.

que dimitió para presentarse alas 
elecciones. La secretaria segunda 
será la concejala de Tomelloso 
(Ciudad Real) María Victoria Sán
chez Fernández, que ya actuara en 
este puesto en la anterior Asam
blea Parlamentaria, de mayoría 
centrista. El portavoz del grupo 
aliancista en la Asamblea será el 
toledano Antonio Cubillo Saave- 
dra, alcalde de Arcicóllar, ingenie
ro agrónomo de profesión.

Según informaba a este diario 
Arturo García Tizón, AP va a soli
citar al PSOE que la Asamblea de 
Parlamentarios —equivalente a las 
Cortes Generales de la nación, pero 
en Castilla-La Mancha— se reúna 
periódicamente y constantemente 
realice un trabajo por comisiones. 
El partido de Fraga propone la 
creación de las siguientes comisio
nes: agricultura, economía y ha

la cuenta que descuenta.

El Banco de Bilbao le ofrece 
ahora una cuenta que le trae cuenta. 
Porque además de darle el interés, de 
una imposición a plazo, le sirve para 
desgravar el 15% de lo que tenga en 
ella. Así de fácil. Ahorrando, como 
siempre, pero pagando menos a

cienda, industria y energía, obras 
públicas y transporte, comercio y 
turismo, sanidad, trabajo y educa
ción y cultura. Estas comisiones, 
según AP, deberían estar compues
tas por diez personas, seis del 
PSOE y cuatro de AP.

Todos estos acuerdos los adoptó 
la Junta directiva regional, reunida 
el lunes en Madrid, horas antes de 
comenzar la Junta directiva nacio
nal. Alianza Popular de Castilla-La 
Mancha, nos decía Arturo García 
Tizón, también quiere durante la 
investidura del 22 que haya un de
bate parlamentario en toda su ex
tensión, lo mismo que ocurre a ni
vel nacional, no limitándose el can
didato a exponer su discurso pro
gramático y a recibir los votos de la 
Asamblea, con mayoría absoluta 
del PSOE, 28 votos de los-11.

En la mañana de ayer los procuradores de nuestra provincia 
celebraron, una vez más, sus actos de homenaje a su Patrona, la 
Inmaculada Concepción. Los actos se iniciaron con una misa en la 
iglesia de San Juan de los Reyes, a la que junto a los miembros 
del Colegio de Procuradores asistieron las primeras autoridades 
de la Audiencia Provincial. Posteriormente se reunieron en un 
encuentro de trabajo en el que trataron sobre los problemas de su 
colectivo y finalmente celebraron una comida de hermandad.

Actualmente existen en nuestra provincia un total de unos 
cuarenta procuradores, estando ocho de ellos en nuestra ciudad y 
once en Talavera de la Reina; el resto de los procuradores se 
reparten en los distintos pueblos en los que actualmente hay 
partidos judiciales.

o/ Id A
Desgravación 

riscal.

AP lo tiene muy claro
Efectivamente, Alianza Popular 

de Castilla-La Mancha lo tiene to
do ya muy claro. Saben ya cómo 
van a actuar en la Asamblea del 22 
de diciembre y las personas que 
intervendrán como miembros de la 
Mesa del Congreso y portavoz del 
grupo aliancista, con 13 represen
tantes. El partido de Fraga, que 
preside en la región Arturo García 
Tizón, quiere un vicepresidente en 
la mesa, proponiendo a Juan Moli
na, de Albacete, para tal cargo. El 
señor Molina fue presidente regio
nal de los empresarios, cargo del

Si desea más información, 
acerqúese a cualquiera de 

nuestras oficinas.
125 AÑOS

CUENTA FISCAL DE AHORRO.
A tres años y desde 100.000 

hasta 500.000 pts.

BANCO DE BILBAO
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Los empresarios talaveranos 
siguen preocupados por el proyecto 
de desvío de la N-V

En la noche del lunes pasado tuvo lugar una reunión en la Federación 
de Empresarios de Talavera en la que los miembros de todas las 
directivas que componen el organismo tuvieron conocimiento de los 
estudios que se vienen realizando en relación con el desvío de la N-V 
a su paso por nuestra ciudad. Los asistentes fueron informados por 
miembros de la comisión de estudios del desvío, nombrada en la 
asamblea celebrada recientemente en la Federación y en la que el 
arquitecto municipal dio cuenta del proyecto enviado por el MOPU al
Ayuntamiento.

Tras la reunión celebrada el lu
nes, y tal como hemos podido saber 
de fuentes de la Federación, las 
impresiones sobre el desvío no han 
variado en casi nada. Sigue preocu
pando al empresario talaverano la 
distancia a que se va a llevar la 
carretera y opinan que la mejor so
lución es la que posibilite el mayor 
acercamiento entre la ciudad y el 
desvío. Asimismo, dentro de la co
misión se sigue estudiando la posi
bilidad de que el MOPU reconsi
dere la solución sur. Mientras tan
to, las reuniones entre los asocia
dos a la Federación seguirán 
produciéndose hasta que la Direc
tiva del organismo opte por una 
solución definitiva, ya que hasta el 
momento lo único que ha quedado 
realmente claro es que no desean, 
dentro de lo peor, que la carretera 
sea considerada como autovía. Es

Grupos de toda España 
participarán en el certamen 
de teatro talaverano

te será un punto básico en el pliego 
de alegaciones que presenten ante 
el MOPU.

Nuevas reuniones
con los empresarios de la zona

La Federación, por otra parte, 
sigue manteniendo sus habituales 
reuniones con los empresarios de 
los pueblos de la comarca talavera
na. Concretamente el pasado día 
diez se desplazó la comisión de in
formación a los Navalucillos, don
de mantuvieron su inquietud y sus 
deseos de estar informados de las 
actividades, fines y funcionamien
to del organismo empresarial. El 
próximo día 16 la comisión se des
plazará a la Puebla de Montalbán, 
y el día 17 a Almorox, en donde 
mantendrán la última reunión del 
año.

Una valla inoportuna

Indignación. Esa es la palabra 
que mejor resume el estado de áni
mo de muchos cientos de talavera
nos en la actualidad. Son precisa
mente aquellos que residen en el 
polígono de La Solana o en los co
mienzos de la carretera de San Ro
mán, margen izquierda, cuya co
municación entre sí ha sido corta
da de raíz por una valla de piedra 
con la que el Ayuntamiento ha «ob- 
sequiado» a peatones y 
automovilistas a raíz de las obras 
realizadas en este lugar y hasta los 
colegios Nuestra Señora del Prado 
y Sagrados Corazones. La indigna
ción de los afectados es cada vez 
más creciente e incluso ha habido 
vecinos que han llegado a proponer 

una marcha hacia el Ayuntamien
to, con corte de circulación inclui
do, para llamar la atención de 
nuestros munícipes sobre el pro
blema. La valla impide, como es 
lógico, la libre circulación de los 
peatones por el lugar, además de 
que causa graves trastornos cuan
do los varios cientos de escolares 
que acuden a los centros educati
vos de La Solana tienen que cruzar 
de un lado al otro de la carretera. 
El tema o se soluciona favorable
mente pronto o traerá cola, no hay 
duda. Desde aquí sólo pedimos 
cordura y que se adopten solucio
nes urgentes y en las que se tenga 
en cuenta los intereses del ciuda
dano.

Recuperado 
un alijo 
de mecheros 
por valor de siete 
millones de pesetas

Un total de 276 mecheros, 
cuyo valor aproximado se cal
cula en unos siete millones de 
pesetas, fue intervenido por 
el grupo local de la Policía 
Judicial de la comisaría de 
Talavera. La brillante acción 
del grupo judicial se llevó a 
cabo tras ser advertidos de 
que un súbdito del Principa
do de Andorra, concretamen
te Gregorio Romero Fernán
dez, había pasado la frontera 
ilegalmente con el cargamen
to citado.

En la noche del día 11 la 
Policía procedió a inspeccio
nar al coche Mercedes-240, 
con matrícula de Andorra, 
que estaba aparcado en el 
descampado de la Ronda del 
Canillo, encontrando en el in
terior del maletero los 276 
mecheros, marca Dupont, 
chapados en oro, con los que 
viajaba Gregorio Romero Fer
nández.

El detenido pasó posterior
mente a disposición judicial, 
así como el alijo de género in
tervenido, cuyo valor, según 
cálculos aproximados, puede 
ascender a un total de siete 
millones de pesetas sobre el 
coste de venta al público del 
producto intervenido.

Entre 25 y 30 grupos, según hemos podido saber a través de la propia 
co.icejala de cultura, Amparo Martín Rueda, han solicitado participar 
en las primeras jornadas de teatro organizadas por el Ayuntamiento 
talaverano con la denominación Juan Antonio Castro y en homenaje al 
histórico grupo teatral El Candil.

Al parecer, y según las primeras 
informaciones, se han inscrito gru
pos de Gijón, Granada, Murcia. 
Madrid, Salamanca, etc. —cerca 
de treinta en total-.., de los que la
comisión nombrada por la conceja
lía de cultura tendrá que elegir a 
los cinco grupos definitivos que 
participen en el certamen. Esta co
misión será dirigida por el autor y 
crítico teatral Enrique Llovet. 
quien probablemente será también 
el presidente del jurado que se en
cargue de actuar en el certamen. 
También se nos ha indicado que de 
entre los grupos presentados des
tacan algunos muy conocidos, aun
que en ningún momento se ha que
rido dar el nombre de los mismos.

Los cinco grupos seleccionados 
participarán del 14 al 19 de febrero 
en el certamen, que será-clausura
do con la actuación de un grupo 
talaverano, con toda probabilidad 
El Candil, a quien se homenajea 
con motivo de su veinticinco ani
versario.

El Candil, en Villarrobledo
Precisamente, el grupo de tea

Acogida irregular a las jornadas 
culturales por los talaveranos

Por vez primera, y como única actividad relacionada con la música 
de actualidad dentro del programa de las jornadas culturales municipa
les, actuará ante los talaveranos el conocido cantautor Javier Krahe, 
que en esta ocasión acude sin la compañía del hasta hace poco insepara
ble Joaquín Sabina. El recital dará comienzo a las ocho y cuarto de la 
tarde y tendrá lugar, como el resto de los actos programados, en el 
salón de actos de la Casa Municipal de la Cultura.

Con el recital de Krahe se cum
ple ya casi un tercio del programa 
cultural, que continuará desarro
llándose a lo largo de todo el mes 
de diciembre. Un programa varia
do, ante el que nuestros ciudada
nos han respondido sin demasiadas 
muestras de entusiasmo, aunque 
en algunos casos la acogida haya 
sido más que favorable.

Con el concierto de la Banda 
Municipal de Música se abrían las 
jornadas y se daba paso, asimismo, 
a las primeras actividades musica
les. El concierto iba dirigido espe
cialmente a los minusválidos y ju
bilados, y por vez primera, aunque 
sería exagerado decir que masiva
mente, los disminuidos talaveranos 
hicieron uso de las rampas de acce
so a la Casa de la Cultura recién 
construidas.

Otra actividad musical, concre
tamente el recital de guitarra a 
cargo de Ismael Barambio, contó 
con una reducidísima asistencia, lo 

tro talaverano ha sido el encarga
do de representar a la provincia 
de Toledo en la II Muestra de 
Teatro de la Región Castellano- 
Manchega, que se lleva a cabo en 
la localidad albaceteña de Villa
rrobledo. La muestra se abrió el 
pasado lunes con la actuación de 
El Candil y continuará desarro
llándose a lo largo de la semana. 
En la misma participan grupos de 
teatro de todas las provincias que 
componen la comunidad castella
no- manchega. y así, por Cuenca, 
actuará el grupo A. C. Malena; por 
Guadalajara, la Botarga; por Ciu
dad Real, Lazarillo; por Albacete, 
TEMA, y, finalmente, por la loca
lidad en donde se realiza la mues
tra el grupo La Troya.

Puestos ayer en contacto con 
miembros del Candil nos dieron 
cuenta de la buena acogida que 
tuvo la obra representada, concre
tamente -.Huyendo de su meta», 
de Ismael Sánchez, quien es a la 
vez director del grupo. Tras la re
presentación mantuvieron una 
charla-coloquio con los asistentes 
en la que se explicó la intención y 
contenido de la representación.

que no impide que volvamos a in
sistir sobre la gran calidad inter
pretativa del concertista. El capí
tulo de cine dentro de las jornadas 
se abrió con una película del cine- 
club programada dentro del ciclo 
dedicado a los grandes maestros 
del séptimo arte. «Crónica Negra», 
de Jean Pierre Melville, fue la pelí
cula proyectada, y entre algunos 
asistentes podía escucharse el ra
zonamiento de que tal filme, por 
ser subtitulado, no era el más apto 
para ser incluido dentro de las jor
nadas. Como ya adelantábamos en 
días anteriores, el cine-club ha te
nido que suspender por este mes 
sus actividades, y aunque partici
pan muy directamente en las jor
nadas —hay programado un ciclo 
de cine español—, la medida que 
se han visto obligados a tomar no 
ha causado demasiada alegría en
tre los miembros que componen es
te colectivo cultural.
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Antes del 5 de febrero
Calera y Chozas

El presupuesto 
ordinario 
del 83 asciende 
a 30 millones 
de pesetas
CALERA Y CHOZAS. E. Jiménez

Treinta millones de pesetas será 
el presupuesto ordinario de la loca
lidad de Calera y Chozas para el 
año 1983, según confirmaba a YA 
de Toledo el alcalde de este lugar, 
Felipe Herrero Vázquez. Este pre
supuesto será el más elevado que 
ha tenido el pueblo hasta la fecha, 
presupuesto que ha pasado desde 
los siete millones seiscientas mil 
pesetas que se cifraban en el año 
79 hasta estos treinta millones de 
pesetas que se han presupuestado 
para el año venidero.

Tras las reformas que el Ayun
tamiento de la localidad ha efec
tuado en el grupo escolar, así como 
el ajardinamiento y adecentamien- 
to de sus alrededores, se espera 
que con este presupuesto se pue
dan pavimentar las calles Vegas. 
Toledillo, Estación. Talavera y Bo
tica, lugares donde comenzarán las 
obras el próximo lunes. También 
con este presupuesto se intentará 
construir la ansiada piscina, tan 
deseada por todos los caleranos, 
pues evidentemente, y como nos 
confirmaba el propio señor Herre
ro Vázquez, la construcción del po
lideportivo municipal ya progra
mado queda muy lejos.

De llevarse a cabo la pavimenta
ción de las susodichas calles y de 
construirse la piscina municipal, 
Calera se convertiría en uno de los 
pueblos mejores dotados de la co
marca de Talavera, así como uno 
de los que mejor cubiertos tiene los 
problemas que lamentablemente 
sufren las demás localidades de es
ta zona.

Sesenta y seis mataderos toledanos reconvierten sus instalaciones 
adecuar los mataderos a normas técnico-sanitarias. Según la Consejería de Agricultura, 

habría que reducir los 63 mataderos municipales a 15
Estas mejoras se centran en

El próximo día 5 de febrero 
los mataderos-de nuestra pro
vincia deberán haberse ade
cuado a las normas estableci
das para su reforma o trans
formación. En la actualidad, 
en nuestra provincia existen 
un total de 82 mataderos, tan
to municipales como privados, 
de los que un total de 66-se 
están adecuando a las nuevas 
normas de modernización. Sin 
embargo, a pesar de estas ci
fras, un informe elaborado 
por la Consejería de Agricul
tura de Castilla-La Mancha 
para la elaboración del plan 
general de mataderos, propug
naba que el número de mata
deros municipales debería dis
minuirse de 63 a 15.

Según manifestaba el director 
provincial de Agricultura, Jaime 
Vegas, en la actualidad, de los 
veinte mataderos privados que 
existían en nuestra provincia se 
están adecuando al plan de rees
tructuración un total de once; 
mientras que de los 62 municipa
les existentes lo estaban hacien
do un total de 55. Preferente
mente, nos manifestaba, las 
obras de reestructuración se cen
tran en la adecuación de las ins
talaciones existentes a las nuevas 
normativas, sobre todo en el te
rreno técnico-sanitario.

Mientras que estas obras de 
readaptación ya deben estar a 
punto de finalizar, durante este 
verano la Consejería de Agricul
tura de Castilla-La Mancha ela
boró un informe sobre la situa
ción de los mataderos en nuestra 
región. En dicho informe se pasa
ba revista a los mataderos regio
nales con la finalidad de aportar 
la información suficiente para 
elaborar el plan general de mata

Los mataderos de nuestra provincia trabajan al 27 por 100 de su 
capacidad

deros, según una exigencia reali
zada en su día por el Congreso de 
los Diputados.

Al elaborar dicho informe se 
manifestaba que no era oportuno 
establecer un plan indicativo en 
el que solamente se mantuviesen 
los mataderos con capacidad su
ficiente para el sacrificio del ga
nado de abasto producido en la 
región, puesto que hay que consi
derar la posición privilegiada de 
la región centrada entre los prin
cipales centros consumidores y 
abastecedora de muchas otras re
giones en ganado ovino.

Por otra parte, se manifestaba 
que se ha considerado la necesi
dad ineludible del mantenimien
to de los mataderos en todos 
aquellos municipios en los que 
bien por la importancia de la po
blación, o bien por no estar en 
circuitos de distribución de los 
mataderos frigoríficos, cumplen 
en aquéllos un evidente fin so

cial. Con estas premisas se elabo
ró una relación de los mataderos 
que deben figurar en el plan na
cional indicativo, en la que no se 
propone la supresión de ninguno 
de los mataderos frigoríficos e in
dustriales.

Según la mencionada relación 
elaborada por la Consejería de 
Agricultura de la Junta de Co
munidades, de los 63 mataderos 
municipales (esta cifra no con
cuerda con la facilitada por el di
rector provincial de Agricultura, 
que nos apuntaba la de 62), úni
camente deberían quedar 15 en 
las siguientes localidades: Quin
tanas Ocaña, Madridejos, Orgaz, 
Toledo, Torrijos, Talavera, Oro- 
pesa, Corral de Almaguer, Año-- 
ver, Illescas, Fuensalida, La Pue
bla de Montalbán y Villacañas. 
El número de mataderos frigorí
ficos debería mantenerse en los 
tres actuales, situados en Toledo, 
Barcience y Erustes. Por su par

te, de los 16 industriales, éstos se 
deberían mantener en su totali
dad.

A estas conclusiones de limita
ción en el número de mataderos 
se llegó tras el análisis de la pro
ducción anual de carne y la capa
cidad de producción de los mata
deros. Según las cifras manejadas 
por la Consejería de Agricultura, 
nuestra provincia tiene una capa
cidad de producción de carne 
anual de 18.515,2 toneladas en 
canal, mientras que la capacidad 
de producción de los mataderos 
es de 66.8-13 toneladas al año. Por 
estas cifras se puede deducir que 
los mataderos provinciales están 
trabajando a un 27 por 100 de su 
capacidad.

En el mencionado plan de ma
taderos para nuestra región se es
pecificaban las características 
que deberían reunir las diferen
tes clases de mataderos que se 
mantendrían. Así, los municipa
les deberían mantenerse con con
dicionantes actualmente vigen
tes, pero con la salvedad de que 
puedan acogerse a este tipo los 
actuales mataderos municipales, 
aunque para la adaptación de las 
normas tengan que cambiar de 
localización el actual matadero o 
construir uno de nueva planta. El 
matadero municipal comarcal 
deberá abastecer a varios pueblos 
que se asocien para la prestación 
de este servicio, aunque no llega
ran a establecer una mancomuni
dad, con la prohibición expresa 
de abastecer a otras poblaciones. 
Este matadero podría tener las 
características técnicas del muni
cipal, con el añadido de la insta
lación frigorífica. Finalmente, 
por lo que respecta a los matade
ros frigoríficos, éstos deberían 
mantener su reglamentación ac
tual.

Hoy comienza el plazo 
para ayudas al estudio

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
En la presente semana, y mediante la distribución de gran número 

de anuncios expuestos en locales públicos y colegios, el Ayuntamiento 
ha dado publicidad a la información de la Dirección Provincial de 
Educación, relativa a la convocatoria de ayudas de estudio para el 
próximo curso 1983-84.

Estas ayudas son para niveles no 
universitarios y se conceden por 
los conceptos de residencia, ense
ñanza, 'desplazamiento, libros y 
ayudas concurrentes. En cuanto a 
las ayudas de desplazamiento, hay 
que señalar que en esta convocato
ria podrán solicitarlo los alumnos 
que vivan a una distancia superior 
a cinco kilómetros del centro don
de se encuentren matriculados.

La nueva modalidad de ayudas 

concurrentes, que se implanta este 
año, está destinada a sufragar la 
concurrencia en un mismo benefi
ciario de hasta dos conceptos de 
gastos por razón de estudios. El 
plazo de solicitud de estas ayudas 
al estudio comienza hoy día 15 y 
terminará el próximo día 31 de 
enero de 1983. Las solicitudes de
berán presentarse en los respecti
vos centros en donde se cursen los 
estudios.

de solicitud

En el orden académico, la nota 
media para alumnos de renovación 
es de 5,5 puntos y de seis puntos 
para alumnos de nueva adjudica
ción. Con una excepción para los 
cursos primero y segundo de For
mación Profesional de primer gra
do, cuya nota media exigida es de 
cuatro puntos.

En el orden económico, la renta 
familiar por persona y año será de 
250.000 pesetas, mientras la fami
lia no supere el número de cuatro 
miembros. Si superase este núme
ro, sería de 150.000 pesetas a partir 
del quinto miembro, es decir, una 
familia compuesta por cuatro 
miembros deberá tener una renta 
máxima anual de un millón.

Curso de electricidad 
para amas de casa

CORRAL DE ALMAGUER. Carlos Martín-Fuertes
En la Casa de la Cultura y por la tarde se va a desarrollar durante 

tres días un curso elemental de electricidad para las amas de casa. El 
curso será de carácter gratuito para todas aquellas mujeres que deseen 
tomar parte en él

El patrocinio corre a cargo de la 
Unión Eléctrica y de ADAE y pa
rece ser que no hay muchos antece
dentes en este tipo de iniciación. 
Se pretende, principalmente, que 
las amas de casas conozcan al me
nos lo más elemental en cuanto a
electricidad aplicado al hogar y 
que en un momento determinado 
éstas sean capaces de solucionar un 
problema que se les presente. Se
gún nos han manifestado el Ayun
tamiento también va a colaborar y 
las asistentes tienen que llevar un 

pequeño equipo de herramientas.

Un corraleño cantó su primera 
misa en su pueblo

Como se recordará, el pasado 8 
de noviembre y durante la visita 
que Su Santidad Juan Pablo II hi
zo a España ordenó en Valencia a 
141 sacerdotes de todas las diócesis 
de España. Pues bien, entre ellos 
estaba el corraleño Rafael Capitán 
Lozano. Este sacerdote, durante el 
pasado fin de semana, cantó su pri
mera misa en su pueblo natal.

AYUNTAMIENTO 
DE EL ROMERAL 

(Toledo)
ANUNCIO

El Pleno del Ayuntamien
to, en sesión celebrada el 
día 6 de diciembre de 1982, 
aprobó inicialmente el pro
yecto de delimitación del 
casco urbano, con lo cual, y 
tras la publicación de este 
anuncio, queda abierto el 
período de información pú
blica, que, conforme a lo 
dispuesto en el artícu
lo 128.3 del real decreto 
2159/1978, será de un mes.

El Romeral, 9 de diciem
bre de 1982.—El alcalde, 
Juan Antonio Herrero.

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

AZAFATA
Unica convocatoria en

TOLEDO. Información en:
ACADEMIA GREDOS

Teléfono 21 10 28

KOSMANINE, S. A. 
KCH INTERNACIONAL

Necesita 10 señoras, señoritas, 
con entusiasmo y dedicación para 
una nueva organización. Presen
tarse viernes 17 de diciembre, a 
las 12 horas, en Avda. de la Pla

za de Toros, 2 (garaje)
Sta. Margarita

—------- noticiario toledano_________ _________________________________ -

Noblejas: Aprobado el suplemento 
de crédito número 1

El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado en 
sesión extraordinaria el expediente de crédito extraor
dinario y el suplemento de crédito número 1 dentro 
del vigente presupuesto ordinario de 1982. Dichos do
cumentos se encuentran expuestos al público en la 
secretaría municipal durante el plazo de quince días 
hábiles, a fin de poder informarse y de reclamar en 
todo caso. Una vez transcurrido dicho plazo, y si no se 
hubieren producido reclamaciones, el acuerdo se con
vertirá en definitivo.

El presupuesto ordinario cuenta con unos gastos de 
10.544.973 pesetas.
■ BUENAVENTURA: SUBASTA PARA LA ENAJE
NACION DE SOLARES.— Este Ayuntamiento ha 
acordado la celebración de una subasta para la enaje
nación de varios solares de propiedad municipal, que 
se encuentran en la zona de Las Eras, para cuya 
subasta se hallan de manifiesto en la secretaría muni
cipal el pliego de condiciones y demás documentos, 
pudiendo ser examinados y presentarse las oportunas 
reclamaciones, si las hubiere, en el plazo de ocho días, 
conforme al artículo 24 del Reglamento de Contrata
ción de Corporaciones.
■ VILLALUENGA DE LA SAGRA: CONTRATACION 
DE DIVERSOS SERVICIOS MUNICIPALES.— La

municipal, la red de abastecimiento domiciliario de 
aguas, la red de alcantarillado, jardines y la limpieza 
de calles del centro de la población.

El precio máximo de las ofertas alcanza la cifra de 
un millón de pesetas para la recogida de basuras, de 
420.000 pesetas para la limpieza de los edificios muni
cipales y 500.000 pesetas para la conservación del 
cementerio y demás servicios.

La subasta tendrá una duración del 1 de enero del 
próximo año 1983 hasta el 31 de diciembre de 1984. 
Los expedientes podrán ser examinados en la secreta
ría, en horas de oficina, durante el plazo de presenta
ción de proposiciones, que será de diez días, celebrán
dose la subasta en el salón de actos de la Casa Consis
torial al día siguiente hábil de finalizar el plazo, a las 
11 horas, para la recogida de basuras; a las 12 horas, 
para la limpieza de edificios, y a las 13 horas, para la 
tercera subasta convocada.
■ CABAÑAS DE YEPES: APROBADO EL EXPE
DIENTE DE SUPLEMENTOS DE CREDITO.— El

Corporación Municipal de esta localidad ha sacado a 
subasta la prestación del servicio de recogida de basu
ras a domicilios particulares, el servicio de limpieza de 
edificios municipales y la conservación del cementerio.

Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado el expe
diente de suplementos de crédito número 1 dentro del 
vigente presupuesto ordinario. Durante el plazo de 
quince días hábiles ha quedado expuesto en la secreta
ría al objeto de oír posibles reclamaciones, que, en 
caso de no producirse éstas, adquirirá el carácter de 
definitivo. Así, los aumentos por la compra de bienes 
corrientes y servicios ascienden a 200.000 pesetas, 
mientras que las bajas se reducen al superávit de la 
liquidación del año pasado- .
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__ _____Mazarambroz_____________________ , 

Unos trescientos cerdos 
se sacrificarán esta temporada
MAZARAMBROZ. Jesús Martin

Ai llegar estas fechas tan señalarlas, el sacrificio riel cerdo se convierte 
en una de las tradiciones más antiguas, corno sucede en otros muchos 
lugares de la provincia. Para conocer más sobre el tema nos hemos puesto 
en contacto con el «matachín» más antiguo de la localidad. Victorino 
González Sánchez, quien nos despejó algunas cosas sobre la «matanza» de 
estas fechas.

Comenzó) diciendo cómo «desde muy temprana edad, posiblemente 
desde los dieciséis años, empezó a aprender este oficio como ayudante, 
hasta que a los diecinueve ya lo hacía solo. La temporada, como casi todos 
saben, se inicia a primeros de diciembre y se termina a últimos de enero».

Decir, por último, que esta temporada se matarán en el pueblo unos 
trescientos cerdos, cifra que viene dada porque cada vecino suele matar 
de uno a tres cerdos para su propia alimentación, que suelen pesar entre 
los 90 y 130 kilogramos aproximadamente. Aunque previamente es nece
sario contar con la autorización del Ayuntamiento.

_______ Santa Cruz de la Zarza----------------------------
Reunión informativa sobre los logros 
y expectativas de la actual corporación
SANTA CRUZ DE LA ZARZA 
Servicio especial

El próximo día 17 va a tener 
lugar en el salón de la biblioteca 
del Ayuntamiento de esta locali
dad, a las veinte horas, una reu
nión en la que la candidatura inde
pendiente que ha regido los desti
nos de esta población va a exponer 
un preavance de los logros alcanza
dos por la corporación municipal, 
así como las gestiones sobre futu
ras realizaciones, lo mismo que los 
defectos del quehacer.

Según comunicaba a YA de To
ledo el alcalde de la corporación, 
Alfonso Martínez Trigo, la labor 
realizada hasta el momento ha sido 
positiva en líneas generales por las 
muchas realizaciones y actividades 
que se han puesto en marcha. «Sin 
embargo, no todo habían sido he
chos positivos, ya que el pueblo po
día haber avanzado mucho más si 
se hubiera logrado la cohesión ne
cesaria para poner en marcha otros 
muchos proyectos», aclaraba el al
calde.

Entre las realizaciones que la ac

tual corporación ha puesto en mar
cha se encuentran el acondiciona
miento de una importante red de 
saneamiento, de lo cual se han be
neficiado gran parte, por no decir 
todos, de los vecinos de Santa Cruz 
y que durante veinte o treinta años 
no tendrá que tocarse ni un solo 
metro por la seriedad y perfecto 
acabado de las obras. Asimismo se 
ha logrado que las calles de esta 
localidad queden totalmente asfal
tadas y acondicionadas, cubriéndo
se cerca de 16.000 metros cuadra
dos. Otro hecho significativo ha si
do la compra de unos terrenos para 
la instalación en ellos de un grupo 
escolar.

Indicar, para finalizar, cómo se 
ha firmado un acuerdo con la Caja 
de Ahorro de Santa Cruz para que 
le sea concedido al Ayuntamiento 
un préstamo por valor de seis millo
nes de pesetas, a un interés muy 
bajo, por espacio de diez años, con 
los dos primeros exentos, que serán 
invertidos en la compra de unos te
rrenos para la futura construcción 
de un polideportivo municipal.

toledo provincia_________________________

Miguel Esteban______________________
En una conferencia sobre la producción de patata

De 16 a 20.000 kilogramos de 
patatas se obtienen por hectárea

MIGUEL ESTEBAN. Marcelino Casas Almenara
Patrocinado por el gabinete técnico agronómico de la Caja Rural 

de Toledo y colaborando el Colegio Oficial de Ingenieros Agróno
mos, se celebró el sábado pasado una conferencia-coloquio en el 
salón de actos de la Casa de la Cultura de Miguel Esteban. El tema 
se centró en la producción de patata de siembra y en los problemas 
fitosanitarios en el cultivo de la patata.

¿Por qué precisamente este te
ma y en este pueblo'.’ Porque des
de hace muchos años los migúele- 
tes se han dedicado especialmen
te al cultivo de la patata, siendo 
uno de los pueblos manchegos 
que más patatas produce l pata
tas de regadío), ya que el inmen
so caudal de aguas subterráneas 
del que gozan las huertas (ahora 
mermado por la sequía de estos 
años) ha posibilitado grandemen
te el desarrollo favorable de este 
producto. Además, los migueletes 
nan avasallado los términos de 
Quintanar de la Orden y de El 
Toboso para criar patatas. En el 
término no sólo se producen pa
tatas en cantidad, sino también 
en calidad, de ahí que sean tan 
conocidas las patatas de Miguel 
Esteban. A esto han contribuido 
en los últimos años las más de 
cuarenta furgonetas que salen 
diariamente a repartir este pro
ducto. No en vano se les denomi
na como los «patateros».

Los técnicos incidieron en el 
tema de cómo ahorrar tratamien
tos, para lo cual hay que hacer 
pruebas y hay que vigilar los 
campos. Por ejemplo, quince días 
antes de sembrarlas patatas hav 
que sembrar unos cuantos «gol
pes» para averiguar si la tierra 
tiene taladro o no; si en esos 
quince días las patatas que se 
han sembrado de muestra no son 
atacadas por el taladro, quiere 
decir que la tierra está en buenas 
condiciones y que se puede aho
rrar el tratamiento anti-taladro. 
Para tratar a la «rosquilla» se dijo 
que si al nacer las patatas se ve 
un cierto porcentaje de matas 
caídas hay que tratarlo con cebos 
envenenados (salvado y azúcar), 
aludiendo así el uso de productos 
químicos.

Desde el primer momento, 
conferenciantes de la Caja Rural 
dejaron claro que ellos no lleva
ban intenciones propagandísticas 
de productos químicos de ningu
na marca, que venían a colaborar 
con los agricultores. Para pun
tualizar este servicio que ofre
cían, pusieron a disposición de 
los migueletes unos frigoríficos 
que tiene ia Caja Rural para con
servar la simiente de patata. La 
Caja trae esta simiento del norte 
y la vende al agricultor a precios 
más bajos que la Ibérica, S. A. 
(entidad que monopoliza el co
mercio de las simientes de pata
tas). Así comenzó el coloquio, 
cuando el frío iba mermando la 
sala de asistentes. Hay que des
tacar una pregunta que aportó el 
porqué de la diferencia de pre
cios entre la simiente de Ibérica, 
S. A., y el que se le paga al agri
cultor por las patatas, ya que co
mo están las cosas, los agriculto
res siguen sembrando la simiente 
de sus abuelos. A esto 
respondieron los técnicos dicien
do que la hectárea en el norte, al 
ser de secano, produce cerca de 
12.000 kilogramos, mientras que 
en Miguel Esteban produce entre 
los 16 y 20.000 kilogramos por 
hectárea, por tanto los precios de 
la simiente son más caros.

Pero amigos técnicos, ¿por qué 
no se cuida y se promociona la 
simiente de Miguel Esteban? Al 
final, como siempre, los agricul
tores con sus comentarios (que 
no son compatibles con nadie) in
dicaban que ya están hartos de 
tantas charlas y que lo que quie
ren es que sus productos se ven
dan a precios justos.

El acto se clausuró con un vino 
manchego que la Caja Rural ofre
ció a los asistentes.
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_—Burujón

Finalizadas 
las obras 
de saneamiento 
y acometidas 
de aguas potables
BURUJON.
Urbano Bahamonte Mena.

Se han llevado a cabo los pro
yectos de las obras de sanea
miento y acometidas de aguas 
potables en toda la villa de Buru
jón con un recorrido de red de 
unos doce mil metros lineales 
aproximadamente. A tal efecto, 
debido a que el depósito que ha
bía anteriormente era insuficien
te, hubo que construir otro nue
vo con una capacidad de unos 
trescientos mil litros, cantidad 
con la cual se encuentra debida
mente abastecida la población en 
todas sus necesidades. Por otra 
parte, la red de alcantarillado al
canza unos quince mil metros li
neales aproximadamente.

El presupuesto de dichas 
obras, o sea, el de suministro de 
agua, alcantarillado y desagües y 
construcción del depósito de 
aguas, ascendió a unos cincuenta 
millones de pesetas, correspon
diendo pagar a la población la 
tercera parte mediante la impo
sición de contribuciones especia
les. En la actualidad se está pavi
mentando la calle Loalos y plaza 
de España, que afecta a una su
perficie aproximada de 3.167 
metros cuadrados, con un presu
puesto de 2.850.830 pesetas, can
tidad igualmente abonada por el 
vecindario mediante contribu
ciones especiales a razón de 
1.700 pesetas metro lineal de 
acera. Estas obras se encuentran 
en una fase muy avanzada, espe
rando se terminen a finales del 
presente año o principios del que 
viene.

* Horarios  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13. 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19,

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30,

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos). 
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30,

14, 17, 19,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 6(180.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 5500.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 221121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2216 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

— Ajanria provincial toledana
 Farmacias __

TOLEDO
María del Pilar Isla Casero.— Ca

lle de la Mancha, 10 (hasta las diez).
Mercedes González Clemente.— 

Hombre de Palo, 1 (toda la noche).
TALAVERA

Manuel de Pereda Rocbelt.— Ca
rretera de Cervera, 47 (hasta las 
diez).

Argimiro García Muñoz.— Puer
ta de Cuartos, 8 (toda la noche).

Cartelera ____
Cine María Cristina. (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442.)— 
Cerrado.

Cine Imperio. (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623.)- A las 6, 8,15 
y 10,15: «Estoy en crisis». Mayores 
16 años.

Teatro De Rojas. (Plaza Mayor, 
4. Telefono 223970.— Descanso.

Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)- A las 6 y 8: 
«Guapa, rica y... especial». Mayores 
18 años.

--------Radio 80
PROGRAMACION LOCAL

6,00: Para empezar.
7,00: Despertador.
12,30: El Bargueño.
13,30: Especial noticias-deportivo.
15,00: Patio música. Tertulia de so

bremesa.
21,00: Todo es radio.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Borní :'ros: 80 30 80.
Comí-aria de Policía: 8005 39 y 091.
Casa <1- Socorro: 80 02 93.
Guardi i Civil: 80 13 81.
Policia Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfooo de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37 
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 8014 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedua: 80 64 14.

Horario ,_____
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

—Museo de Arte Contempo
ráneo.— De 10 a 14.

—Cupón pro ciegos—

Número premiado ayer:

512

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31,1." (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

------ Toledo, hoy------
ESCALONA
A LAS 18:
• Cine G. Masa.— Jornada dedicada 
a nuestros mayores. Charla-coloquio 
sobre «La vejez desde otro punto de 
vista», por Esteban Merchan Maro- 
to, director de la residencia de an
cianos del INAS de Torrijos.

EXPOSICIONES
• Galería Tolmo. (Santa Isabel, 
14.)— Oleos de Jule y Toledo 
(1960-1982). Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Festivos, de 12 a 
14. Lunes, cerrado.
• Cámara de Comercio. (Plaza de 
San Vicente, 1.)— Fotografías de 
Méndez Guerrero. Laborables, de 18 
a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio de Benacazón.)— Oleos 
de José Morata Moya. Laborables, 
de 18 a 21 horas.
• Caja de Aborro Provincial de Tole
do. (Calle Talavera.)—Fotografías 
sobre «El Papa en Toledo».

—Toledo, ayer.—
15 de diciembre de 1617: El 

Ayuntamiento de Toledo hace 
juramento de defender la lim
pia Concepción de María.
Así dice el acuerdo según 

aparece en el libro de actas del 
Excelentísimo Ayuntamiento: 
«En la imperial ciudad de Tole
do, quince días del mes de di
ciembre de mil seiscientos die
cisiete se juntó la ciudad (nom
bre que se daba al Ayuntamien
to; de aquí lo de calle de la 
ciudad) para ir al monasterio 
de San Juan de los Reyes, de la 
Orden del glorioso San Francis
co, a asistir a los oficios que allí 
se hacen para honrar la limpia 
Concepción de la gloriosa Vir
gen María, conforme al decreto 
que la ciudad hizo en el Ayun
tamiento del seis de Diciem
bre.»

Sigue relatando la ceremonia 
y solemnidad que continuaba 
con el juramento del corregidor 
poniendo la mano derecha en 
los Santos Evangelios para ju
rar que la Virgen María fue 
concebida sin pecado.

Preguntó luego el escribano a 
los asistentes y con grandes vo
ces dijeron: «Así lo juramos, vo
tamos y prometemos.»

Clemente FALENCIA

------Nacimientos------  
y defunciones

Nacimientos: Jesús, hijo de Jesús 
López-Triviño y Lidia Ibáñez; Mar
ta, hija de Antonio Gómez y María 

-Cecilia Díaz; Silvia, hija de Rafael 
García y María Rosa Fernández 
Marcóte; Vanesa, hija de Angel 
Martín e Inmaculada Concepción 
Cano; Rafael, hijo de Luis Miguel 
Gómez y María Angeles González; 
Ménica, hija de Francisco-José Luis 
Fernández y María del Pilar Garcés; 
Juan Carlos, hijo de José Luis Pérez 
y María del Carmen Quero; Patricia, 
hija de Nemesio Villarreal y Victo
ria Magán; Juan Luis, hijo de Juan 
Luis Morafrailes e Higinia Mance
bo.

Defunciones: Enrique Fernández 
Garoz, de 72 años.

_____El tiempo—
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER EN TOLEDO, 
FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 11,5 

grados a las 15,40 horas; míni
ma, 1,5 grados, a las 6,45; a las 
13 horas, 10,4 grados. Humedad 
relativa del aire: 56 por 100. 
Presión atmosférica: 723,3 milí
metros. Durante el día el cielo 
estuvo con escasa nubosidad y 
vientos algo fuertes de compo
nente Noroeste.

Datos astronómicos para hoy: 
El Sol sale a las 8,31 horas; se 
pone a las 17,51. Duración del 
crepúsculo: 30 minutos. La Lu
na sale a las 8,29; se pone a las 
17,02. Fase lunar: luna nueva.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).
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Resultados y clasificaciones -----------------------—-------------------------

SEGUNDA REGIONAL ORDINARIA TERCERA REGIONAL PREFERENTE
GRUPO.VII

Santa Cruz de la Zarza, 2; Tembleque, 3.
Puebla de Montalbán. 2; Torpedo 66, 0.
Orgaceño, 0; Añover, 0.
Yébenes. 8; El Toboso, 0.
Ib. Torrejón, 0; Illescas, 0.
Almoradiel, 1; P. Athletic, 0.
Villatobas. 2: S. Quintanar, 1.
El Toboso, 0; S. Quintanar, 1 (encuentro atrasado).

GRUPO VII
Quismondo, 4; Velada, 2.
Paz. 8; Almorox, 3.
Mejorada, 1; Cadalso, 0.
Calera, 4; Chapinería. 1.
Alberche, 0; Portillo, 2.
Valmojado, 3; Aldea, 2.
Bargas-Novés (no arbitran al Novés).
Descansaron: Santa Olalla y Santa María.

J G E P F C Ptos. J G E p F C Ptos.

Tembleque .. 
Yébenes ......
Titán ...........
Quintanar .... 
Malpica .......
Villatobas .... 
Añover ........
Puebla .........
Almoradiel ... 
Santa Cruz .. 
Orgaceño .....
Ib. Torrejón 
Illescas ........
El Toboso .... 
Torpedo 66... 
P. Athletic ...

................. 11 8

................. 11 6

................. 12 6

................. 12 4

................. 10 5

................. 10 5

................. 11 3

................. 11 4

................. 12 3

................. 10 4

................. 11 3

................. 12 3

................. 11 3

................. 10 4

................. 11 2

................. 12 1

3
5
3
5 
9
2
5
3
5
9
4
4
3
0 
2
3

0 38
0 32
3 23
3 25
3 15
3 16
3 19
4 15
4 15
4 21
4 10
5 14
5 13
6 16
7 15
8 12

13
13
23
22
20
13
15
16
15
13
13
19
14
26
29
31

19 
17
15
13
12
12 
11
11
11
10
10
10
9
8 
6
5

Quismondo .................... 11
Santa Olalla ................... 12
Santa María ................... 11
Cadalso ........................... 12
Portillo.......................... 11
Valmojado ...................... 10
Calera ............................ 11
Paz .................................. 11
Almorox .......................... 12
Bargas ............................. 10
Novés ............................ 8
Aldea ............................. 11
Mejorada ...................... 11
Velada ............................. 13
Alberche ......................... 10
Chapinería ...................... 10

8
8
7
6
5
5
5
4
4
4
4
3
1 
9
9
3

1
1
3
2
3
3
1
2
2
1
1
9
5
3
9
Ó

2
3
1 
4
3
2
5
5
6
5
3
6 
5
8
6
i

26
27
24
23
25
25
30
20
17
18
15
16
10
15
10
17

11
17
15
12
15
16
29
19
28
20
12
21
20
27
21
34

17
17
17
14
13
13
11
10
10
9
9
8
7
7
6
6

TERCERA REGIONAL ORDINARIA
TERCERA REGIONAL ORDINARIA 

GRUPO XII
Arcicóllar, 1; Magán, 2.
At. Escalona, 5; Yuncos, 0.
At. Cobeja, 0; Alameda, 4.
Numancia, 2; Méntrida, 2.
Yuncidlos, 3; Camarena, 1.
Sagreño, 3; Villaluenga, 1.
Cabañas, 3; Recas, 0.

GRUPO XI
Navalcán, 9; Alcaudete, 1.
La Mata, 5; Villarejo, 1.
Cebolla, 3; Arenal, 2.
Gamonal, 2; La Zona, 1.
San Esteban, 2; Bernuy, 2.
Cuevas, 2; Carpio> 6.
Descansaron: Lanzahíta, Oropesa y Castillo.

J G E P F C Ptos.

J G E P F C Ptos. Gamonal ....................... 11
Castillo.......................... 11

8
7

2
3

1
1

27
24

10
11

18
17

Alameda .....
Magán .........
Sagreño ........
Casarrubios .. 
Olías .............
Numancia ....
Yuncos .........
Recas............
Méntrida .....
Camarena ....
Villaluenga ... 
At. Escalona
Yuncidlos ....
Arcicóllar .....
Cabañas .......

................. 12 10

................. 13 5

................. 9 6

................. 11 5

................. 11 5

................. 11 4

................. 11 4

................. 11 5

................. 11 4

................. 9 4

................. 10 3
................ 11 2
................. 11 3
................. 11 2
................. 11 2

2
6
3
3
2
4
3
1
1
0
2
4
2
3
2

0 33
2 15
0 18
3 17
4 22
3 29
4 20
5 12
6 24
5 24
5 15
5 18
6 14
7 11
7 6

5
18
6

16
23
22
22
13
31
24
23
20
20
30
26

22
16
15
13
12
12
11
11
9
8
8
8
8
7
6

La Mata ....................... 10 7 1 2 23 9 15
Navalcán ...................... 11 6 3 2 26 12 15
Zona .............................. 10 .5 2 3 17 13 12
Carpió ........................... 10 5 1 4 26 20 11
Bernuy .......................... 10 4 2 4 24 23 10
Alcaudete ..................... 12 4 2 6 36 36 10
Lanzahíta ..................... 10 4 1 5 15 20 9
Arenal ........................... 10 3 2 5 21 21 8
Cuevas .......................... 11 3 2 6 18 31 8
Oropesa ......................... 10 2 3 5 17 19 7
Cebolla .......................... 11 3 1 7 9 38 7
San Esteban ................ 11 2 2 7 14 27 6
Villarejo ........................ 11 3 1 7 28 30 5

El Villarejo figura con dos puntos de menos por 
sanción.

Baloncesto

Primera preferente castellana

P. Polígono y S. Velázquez no mojaron
B. Talavera no celebró su partido

Grupo I
Banesto-Talavera (*).  
Pilaristas, 70; La Salle, 47. 
S. Velázquez, 60; Caldeiro, 70. 
B. Madrid, 69; Eisa, 74.
Pinto, 69; Calasancio, 73.
S. S. Reyes, 44; Fátima, 69. 
(*)  Encuentro aplazado.

Grupo II
El Pardo, 47; Torrejón, 66.
C. Loyola, 57; Cofamco, 65.
Occidental, 55; Gredos, 50.
A. Agher-Guadalajara (—).
La Estrella, 75; P. Polígono, 47.
Ciencias, 69; P. Cataluña, 80.
(—) Encuentro sin aportar resultado.

Calasancio ...........................
Fátima..................................
Eisa.......................................
Pilaristas..............................
Caldeiro ...............................
La Salle ...............................
Banesto ................................
B. Talavera .........................
P. D. Pinto..........................
B. Madrid............................
S. Velázquez .......................
S. S. Reyes..........................

J. G. E. p. Ptos.

12 9 0 3 18
11 9 0 2 18
10 8 1 1 17
12 8 1 3 17
11 8 0 3 16
11 7 0 4 14
11 5 1 5 11
10 4 0 6 8
11 4 0 7 8
12 3 1 8 7
12 1 0 11 2
12 0 0 12 0

La Estrella ..........................
Torrejón ................................
P. Cataluña .........................
C. Loyola .............................
Guadalajara .........................
Cofamco ...............................
El Pardo ..............................
Gredos G...............................
Occidental ...........................
A. Agher ..............................
Polígono ................................
Ciencias................................

J. G. E. p. Ptos.

12 12 0 0 24
11 9 0 2 18
12 10 0 2 20
11 7 0 4 14
11 6 0 5 12
12 6 0 6 12
11 5 0 6 10
12 4 0 8 8
12 4 0 8 8
11 3 0 8 6
12 1 0 11 2
12 1 0 11 2

S. VELAZQUEZ, 60;
CALDEIRO, 70 (28-36)
S. Velázquez, 60 (28 y 32): Balles

teros (2), Perea, Escalona I (13), 
Escalona II (20) y Barrero (8), 
equipo inicial; Osi (14), Ruano (1), 
Izquierdo, Pastrana y Viñuelas (2).

Caldeiro, 70 (36 y 34): Posilio (6), 
Mato (16), Cuadrado (17), Martí
nez (12), Vicente (19), equipo ini
cial, y Serrano.

Arbitros: Señores Serrano y Al
varez, del colegio toledano y madri
leño, respectivamente. Bien. No 
tuvieron muchos problemas ante el 
conformismo de los jugadores.

Mal encuentro el realizado por 
los dos equipos, que contagiaban a 
los escasos espectadores el poco in
terés que parecían tener los juga
dores por la victoria.

Los comienzos fueron, muy igua
lados, con un 23-23 cuando iban 
transcurridos quince minutos. Los 
hermanos Escalona salieron muy 
entonados, empujando a sus com

pañeros hacia la canasta rival, en 
donde destacaban Vicente y Ca- 
macho.

Los minutos finales, por contra, 
son un bache para los toledanos, 
que permite a los madrileños dis
tanciarse por ocho puntos (28-36).

La segunda fase comienza con 
los minutos más malos de los ase
guradores, que no consiguen reco
ger rebote alguno pese a contar con 
Perea. Pero ni los hermanos Esca
lona ni Carrero son lo que habían 
sido. Sin ideas ni sistema dejan a 
los madrileños que se distancien en 
15 puntos, y a partir de ahí todo 
fue fácil para éstos.

Sólo en los cuatro últimos minu
tos emplearon defensa individual 
los toledanos, pero demostraron 
que no sabían aplicarla.
CAFES LA ESTRELLA, 75;
GIN PITMAN, 47

C. La Estrella: López, Ibarra (6), 
Rueda (12), Fernández (10), Sobri
no (6), Puente (7), Arribas, Gonzá

lez (14), L. Rueda y Barroso (20).
Gin Pitman: Suárez (6), Gómez, 

Valero, Villoría (13), Pradillo (8), 
Serrano (4), S. Mariscal (10), Ra
badán (2) y Medina (4).

, Arbitros: Señores Suárez y Je
sús, muy deficientes en su labor, 
permitiendo, como ya es clásico, el 
juego fuerte en los madrileños y 
señalando personales inexistentes 
a los toledanos.

El Pitman salió muy fuerte en 
los primeros veinte minutos, cuan
do las diferencias en el marcador 
fueron alternativamente favore
ciendo a los dos equipos.

Los toledanos consiguieron po
ner nerviosos al líder. Así se llegó 
al descanso con poca diferencia en 
el marcador. Pero la segunda parte 
cambió de signo y el buen balon
cesto y las ganas del Pitman Polí
gono se vieron superados por el 
mejor conjunto madrileño. Cuando 
se llevaban diez minutos de este 
período, la diferencia a su favor era 
ya de veinte puntos.
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Bolonmano provincial

La U. D. Torrijeña venció
al A. Alcázar-Iberoamericana (28-27)

En juveniles, dominio total del A. Alcázar
SENIOR, GRUPO A. B. FAT, 20; T. CEPEDA, 13

B. FAT: De la Cruz, Félix, Javier (1), Pablo, Joaquín (5) Torija 
(5), José, Fernando (1), Mariano (2), Paco (6), Vicente y Fernando.

Transportes Cepeda: Rollán, Montorrubio, Sánchez, Verdejo (3), 
Vázquez (3), Martín (1), Julio (2), Santiago (4), Gerardo y Sán
chez II.

Confirmación de las posibilidades del B. FAT, venciendo a los 
talaveranos del Cepeda sin dejarles opción a la sorpresa. El equipo 
talaverano, que se presentaba con el buen cartel de algunos de sus 
jugadores, nada pudo hacer ante el buen momento por el que 
atraviesa el equipo de la Fábrica. La efectividad de Torija y Paco, 
aunque Javier estuvo menos entonado, no pudo ser contrarrestada 
por los visitantes, entre los que Vázquez estuvo más anodino que 
en otras ocasiones.
U. D. TORRIJEÑA, 28; A. ALCAZAR, 27
U. D. Torrijeña: Trejo, Claudio, Yubero (1), José Fernando (1), A. 
Jesús (4), Del Río (7), García-Caro (2), Luis, Nombela (4), Chopo 
(9) y López.

A. Alcázar: Tendero, J. Carlos, Moñivas (2), Hernández (6), 
Pliego (10), Carlos (3), Sánchez (1), M. Angel (4), Jesús, Castillo 
y García (1).

En el partido más emocionan
te e interesante de la jornada, el 
U. D. Torrijeña se impuso al A. 
Alcázar por un apretado 28-27. 
Los torrijeños, que contaron con 
la decisiva reincorporación de 
Lute (Nombela), supieron sacar 
partido de la efectividad de Cho
po, que cada vez se encuentra 
más en juego, bien secundado por 
el reincorporado Nombela y el 
pivote Del Río.

Los toledanos, que se presen
taban imbatidos, demostraron 
tener un buen conjunto en el que 
sobresale la efectividad de Pliego 
y el tiro de Miguel Angel y Her
nández, pero que no pudieron 
evitar la derrota de su cuadro.
GRUPO B: S. SOLISS, 24; 
YUNCOS, 16

S. Soliss: Garrido, Morales, Ne
vado, Rafael (1), Puig (4), Torres 
(3), Ballesteros, Adolfo (3), Ma
rín, San Román (11), Rodríguez 
(1) y Hernández (1).

D. Yuncos: José Luis, Del 
Puerto, Félix, Humanes (1), Or
tega (2), López (1), Hervás, Viñas 
(1), Mariano (8), García (2), Ro
jas (1) y Carmelo.

Encuentro bajo de calidad en
tre dos equipos que se contagia
ron del frío del ambiente. El S. 
Soliss, pese a todo, dio mejores 
muestras de lo demostrado quin
ce días antes, pero aún le queda 
bastante por mejorar. Basa todo 
su juego en la efectividad de sus 
aleros, particularmente San Ro
mán, que les permitió marcharse 
en el marcador sin que los animo
sos sagreños, entre los que desta
caban Mariano y Ortega, pudie
ran alterar el desarrollo del mar
cador.' En resumen, buen ensayo 
el desarrollado por S.,Soliss, que 
demostró que va a más cada día.
B. M. ASLAND, 34;
S. D. OCAÑA, 10

B. M. Asland: Javier, Prieto 
(1), Aniano (4), Miguel (2), Juan 
(2), Luis (10), Sagrario (5) y Car
los.

S. D. Ocaña: Jesús, Angel, Pe
dro, Granados, Gabriel, Gutié
rrez, Antonio, Luis Tomás (10) y 
Alonso.
ASLAND, 34; S. D. OCAÑA, 10

No pudo la Sociedad Deporti
va, ya que el Asland aplastó to
talmente al equipo que visitaba 
Villaluenga. Al Ocaña le falta

mucho rodaje todavvía. El equi
po puso, jugador a jugador^ bas
tantes ganas, pero si se quieren 
conseguir mejores resultados hay 
que acoplar muchísimo el con
junto.

El Asland ha jugado un buen 
encuentro y con todo mereci
miento ha derrotado a una Socie
dad Deportiva que en ningún 
momento le inquietó.

La defensa fuerte de los locales 
no dejó ocasiones para marcar a 
los ocañenses. Antonio tuvo una 
discreta actuación y Tomás Pérez 
fue el más destacado por parte 
visitante. Por la local, todo el 
conjunto.
JUVENIL MASCULINO:
U. D. TORRIJEÑA, 20;
A. ALCAZAR-IBEROAMERICA
NA, 24

U. D. Torrijeña: Barjas, Gonzá
lez (9), Santiago (3), Palomo (2), 
Almoguera, Cancela (3), Carrillo 
(1), Ace vedo, Ruiz, García y Or- 
dóñez (2).

A. Alcázar-Iberoamericana: 
Luis, Jaime, De Lucas, López (5), 
Jiménez, Sánchez (8), Vega, Ma- 
roto (4), Fernández (2), Garrido, 
Morales y Granados (5).

Encuentro que más que ganar
le el A. Alcázar lo ha perdido el 
U. D. Torrijeña, que no ha sabido 
aprovechar la oportunidad por 
salir al campo autoconvencido de 
que era inferior. La juventud del 
equipo torrijeño fue un hándicap 
importante, aunque el buen ha
cer del equipo de Santa Bárbara 
le permite mantener su condición 
de favorito.
JUVENIL FEMENINO:
B. M. VEDRUNA, 18; INE1, 9

B. M. Vedruna: Roig, Pilar, Be
lén (1), Almudena, Gema, Sonia 
(3), Conchi (7), Elena (7), Susa
na, Auxiliadora, María Antonia y 
Elena.

INEI: Benítez, Domínguez (3), 
Benítez, Redondo, Hernández, 
González, Mancebo (6), Parrón, 
Díaz, Páramo y Ballesteros.

Encuentro de superioridad del 
Vedruna, que se dedicó a probar 
sistemas de juego más apropia
dos para encuentros de más im
portancia, y eso que le faltaba a 
Charo del Valle, su efectiva cen
tral. El INEI sólo contó, como 
casi siempre, con la fuerza de 
Mancebo, que volvió a ser su má
xima goleadora.

B viento tampoco dejó ver buen fútbol en Villaluenga

1-0, justo triunfo del Asland 
sobre el Navalcarnero

A pesar de que el aire, como en tantos campos, no dejó jugar, el 
Asland demostró su superioridad ante el Navalcarnero, venciendo por 
1-0. Resultado justo si miramos las oportunidades que dispusieron uno 
y otro conjunto. El aire era tan fuerte, que algunos saques de puerta 
salían directamente fuera, tras la meta contraria.

El Asland alineó a Miguel Angel, 
Robledo, Catalán, José Manuel, Si
món, Leo, Angel, Román, Andrés, 
Javi, Plaza.

Los cambios en el equipo vinie
ron a raíz de la expulsión ae Roble
do, por doble amonestación, en el 
minuto seis del segundo período.

El gol fue marcado en el minuto 
34, cuando el Asland tenía el vien
to a favor. Javi dispara muy fuerte 
desde fuera del área, rechaza el 
portero y Angel, que venía desde 
posiciones retrasadas, cabecea,

marcando. El Asland tuvo cinco 
oportunidades, entre las que cabe 
destacar la de José Manuel que, 
solo ante el portero, tira al cuerpo 
del mismo.

El Navalcarnero tuvo una opor
tunidad clara: un disparo que, 
afortunadamente para los toleda
nos, fue a estrellarse en el larguero 
de Miguel Angel. Dominó más el 
Navalcarnero en esta segunda mi
tad, a favor del viento y frente a un 
equipo con diez hombres, pero su 
ataque fue muy desangelado.
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Quismondoz Santa Olalla 
y Santa María, igualados

Decide el mejor coeficiente
Ganó, al fin, el Mejorada su primer en

cuentro de Liga, y estetriunfo tiene su valor 
específico por tratarse de una victoria ante un 
fuerte rival como el Cadalso, cuarto clasifica
do. Enhorabuena, muchachos.

Nada menos que 11 goles se marcaron en el 
Alfonso Well de Santa Cruz del Retamar. Los 
del Paz, que van cada jornada a más, lo tuvie
ron fácil ante los correosos pero inexpertos 
jóvenes del Almorox. El 8-3 final fue conclu
yente para los de Merchán.

Lo afirmábamos el sábado: el Quismondo 
sería líder el mismo domingo, y acertamos 
merced a su victoria, trabajosa, ante el Vela
da y su mejor coeficiente general. Se aúpa 
una jornada más al primer puesto de la tabla 
de un grupo cada vez más complejo en sus 
posiciones de privilegio.

Y tampoco erramos en nuestro pronóstico 
de Alberche, donde la clara victoria de los del 
Portillo, por 0-2, sitúa al Alberche en una 
muy difícil posición, penúltimo en la tabla y 
con un más que negro futuro.

En Valmojado, los propietarios del terreno 
tan sólo pudieron superar por la mínima a los 
madrileños de Aldea del Fresno. Con esta 
victoria, los locales suben al tren de cabeza 
con bastantes posibilidades reales, por tener 
disputado un encuentro menos que sus pre
decesores.

En él municipal de Santa María, al no 
haber encuentro oficial, sí lo hubo de entre
namiento. Rivales para los de Miguel, los sol
dados del próximo cuartel de Artillería. Lo de 
menos fue el resultado; lo importante, que 

algunos de los militares reforzarán el cuadro 
de Miguel para próximos compromisos.

I. RODRIGUEZ

C. D. Calera, 4; Chapinería, 1

Campo de deportes de Calera. Tarde fría, 
terreno de juego en buenas condiciones para 
la práctica del fútbol, poco público, pero co
rrecto.

C. D. Calera: Jesús, Reyes, Bienve, Barbe
ra, Carlos, Alfredo, Yusta (Ramón), Lázaro, 
Gorito, Gerardo (Luis) y Torralbo.

Chapinería: J. Carlos, J. José, Luciano, Ma
tías, Eduardo, Ricardo, Losada, Paco I, Pa
co II, Miguel (Jesús I).

Goles: Minuto 9, 0-1. Saque de banda que 
efectúan los visitantes, y Miguel, con su gran 
altura, adelanta a su equipo en el marcador. 
Minuto 12, 1-1. La defensa visitante comete 
un penalty, que se encarga de transformarlo 
Bienve. Minuto 55, 2-1. Los locales sacan un 
córner, y Gorito adelanta en el marcador. Mi
nuto 75, 3-1. Torralbo recoge el balón en la 
misma frontal del área, agarrando un fuerte 
chut. Minuto 78, 4-1. Gorito, en despiste de 
los visitantes, cierra la cuenta goleadora de su 
equipo.

Arbitro: Señor Martín, del Colegio Caste
llano. Bien en líneas generales, mostró cuatro 
cartulinas amarillas, dos por cada conjunto; 
para los locales, Reyes y Carlos, y para los 
visitantes, J. Carlos y Miguel, todas ellas por 
protestar decisiones arbitrales.

Comentario: Partido malo de solemnidad el 

que nos ofrecieron los dos conjuntos, y siem
pre, como es lógico, existe alguna razón: yo 
me apuntaría al fuerte viento reinante toda la 
tarde, que hacía imposible que los jugadores 
desplazasen el balón donde fuese su inten
ción. De no hacer tan fuerte viento es posible 
que ambos hubiesen desarrollado mejor es
pectáculo a la poca parroquia local que se dio 
cita en la tarde dominical.

Antonio FERNANDEZ ALCAIDE

Grupo XI: Mocejón, 2; Casarrubuelos, 1
Mocejón: Miguel Angel, Luis, Vicente, 

Amaya, Carmelo, Paradas, Pablo, Goyo, 
Agustín (Pepe), Aranda, Adolfo (Pedro).

Casarrubuelos: Enrique, Girón, Nemesio, 
Jorge, Moisés, Leandro, Ismael, Pepe (Juan), 
Mario, Blas y Niño.

Arbitro: Señor Fernández. Regular.
Goles: Minuto 10, 1-0. Marcado por Adolfo 

al recoger un rechace del portero. En el minu
to 30, Agustín, en una «meleé», consigue el 
2-0. Minuto 31, 2-1. Marcado por Leandro en 
un centro del lado izquierdo, de cabeza.

El partido se jugó en Valdemoro por la 
clausura que pesa sobre el campo del Moce
jón. Este equipo llevaba semanas sin jugar 
por negarse los árbitros a acudir a sus en
cuentros. El motivo, una agresión sufrida por 
un colegiado a comienzos de temporada.

Partido no muy bueno, aunque durante el 
primer tiempo se sucedieron las acciones 
ofensivas en una y otra área. En el segundo 
tiempo atacó más el Casarrubuelos, aunque 
sin poner en grandes peligros al portero del 
Mocejón. Carmelo, en el centro de la zaga, y 
Leandro, destacados del encuentro.

Segunda Regional 
_ Ordinaria. Grupo Vil

El Tembleque, 
imparable, 
continúa imbatido

Campo municipal de Santa Cruz de la 
Zarza.

Arbitro: Señor Díaz. Bien.
Resultado: Santa Cruz, 2; Temble

que, 3.
Goles: A los 27 minutos del primer 

tiempo, Peña, con mucha habilidad, mar
có el primero para el Tembleque, y a los 
35, Méndez, de fuerte tiro y por la escua
dra, desde fuera del área, marcó el segun
do. A los 10 del segundo tiempo, Vicente, 
en propia meta, lograba el tercero para el 
Tembleque, y a los 30, Vicente establecía 
el 2-3 definitivo.

Santa Cruz: Luna, Cámara, Martínez, 
Melero, Vicente, Fernández, Lázaro, Fer
nández, Ruiz, Sánchez y Martínez.

Tembleque: Curro, Juanita, Tomás, 
Antonio, Javi, Carrascosa, Peña, Recio, 
Méndez, Agustín y Justi.

El partido fue entretenido, por el entu
siasmo y coraje que puso el Santa Cruz 
desde el primer momento por alzarse con 
la victoria ante los hombres de superior 
clase del Tembleque; pero éstos supieron 
controlar bien la situación y hacer con
traataques de mucho peligro. Tembleque 
montó el encuentro en un 4-4-2, dándole 
un resultado estupendo, pues el Santa 
Cruz, la falta de clase de sus hombres la 
suplían con total entrega en todas las ju
gadas y en algunas ocasiones desborda
ban al Tembleque. Destacó por el Santa 
Cruz Vicente y los hermanos Fernández, 
y por el Tembleque Juanita, que es todo 
corazón y entrega; Javi, ese central sobrio 
y elegante, con unas facultades físicas 
portentosas, y Méndez, con un bregar 
constante, sin olvidar a Justi, que a pesar 
de estar muy marcado hizo algunas juga
das características de su peculiar clase.

Tercera Regional Ordinaria

El Gamonal, líder en en Grupo XI
Navalcán, 9; Alcaudete, 1

Campo municipal polideportivo 
de Navalcán, en pésimas condicio
nes y tarde infernal. Apenas dos 
docenas de aficionados; los buenos 
aficionados de Navalcán, que dis
frutaron de lo lindo con el juego de 
su equipo.

Navalcán: Javi, Andrés, Chuchi, 
Miguel (Sena), Carlos, Cesítar, An
tonio, Carrasco, Pedro (Camacho), 
Alfredo y Toñi.

Alcaudete: Antolín, Angelo, Pa
blo, Luis (Luna), Antonio, Del Pi
no (Benito), Antoñito, Salva, Ata- 
nasio, Josito y Félix.

Arbitro: Señor Miguel Martín 
Almendros. Excelente. En un en
cuentro sobre un difícil terreno, 
propenso a las caídas, realizó un 
brillante arbitraje.

Gamonal C. F., 2: La Zona, 1
Campo Municipal Pozo Nuevo 

de Gamonal. Tarde lluviosa y unos 
ciento treinta espectadores si
guiendo el juego.

Gamonal C. F.: Colilla (1), Ca
rrasco (1), Pedro (1), Andrés (2), 
Kiki (1), Jesús (1), Manzano (—), 
Corrochano (2), Chiquero (—), To
más (2) y Jesús (1). Santos (1) sus
tituyó a Kiki y Abad (1) a Manza
no.

La Zona: Rafa (2), Antonio (2), 
José (—), Bienve (1),_ Rodríguez 
(1), Gómez (1), Luis (2)', Juan José 
(—), González (1), Moreno (2), y 
García (—). Javier (—) sustituyó a 
Bienve.

Arbitro: Señor Olmo Asensio, 
mal, se «tragó» varios fueras de jue
go y no siguió el juego de cerca.

Goles: 1-0, minuto 23, pase en 
profundidad de Andrés y Jesús se

Grupo XII: At. Escalona, 5
Goleada en el Campo Municipal 

de Deportes Sánchez Cabezudo. 
Por fin el At. Escalona vio portería 
y puso el marcador en un 5 a 0, 
victoria que pudo ser aumentada 
en numerosas ocasiones, pero el 
viento y la mala puntería de algu
nos jugadores del equipo local im
pidieron que el marcador fuese 
más abultado.

También tenemos que decir que 
el Yuncos comenzó el encuentro 
con diez jugadores, sólo traía ese 
número de hombres. Esto'-quizás 
dio moral y esperanza al At. Esca
lona, que desde un principio salió

Goles: Cesítar, 3; Chuchi, 2; Mi
guel, Toñi, Alfredo y Antonio, aun
que en dos de ellos colaboró la de
fensa visitante. El gol del Alcaude
te lo obtuvo Chuchi en propia me
ta.

Golearon los jóvenes del Naval
cán a un Alcaudete que pecó de 
inexperiencia, pese a la veteranía 
de alguno de sus hombres. Y golea
ron los locales, porque imprimie
ron mayor potencia física a sus ac
ciones y una mayor punta de velo
cidad en sus metros finales.

Muy bien los locales en todas 
sus líneas. Y en los visitantes, que 
estuvieron muy flojos, ni tan si
quiera Josito, bien sujeto, primero 
por Miguel y después por Carrasco, 
tuvo detalles.

lleva muy bien el balón batiendo al 
meta en su salida. 1-1, minuto 35, 
centro desde la derecha y Gonzá
lez, en línea con los defensas, mar-, 
ca.

2-1, pared entre Jesús y Andrés, 
éste se mete hasta el área pequeña 
y cuando se disponía a chutar es 
zancadilleado por detrás; penalty 
clarísimo, que Tomás transforma.

Comenzó el partido a las cuatro 
de la tarde. En esta primera mitad 
el juego estuvo muy equilibrado, 
aunque el Gamonal desaprovechó 
muchas ocasiones de gol. Con 1-1 
se llegó al descanso. Con el empate, 
el equipo local se puso nervioso y 
jugó algo precipitado, lo que bene
ficiaba a La Zona, que con tranqui
lidad, mantenía controlado el par
tido, renunciando al ataque.

C. D. Yuncos, 0
al ataque con ganas de marcar go
les y lo consiguió. A los veinte mi
nutos del segundo tiempo un juga
dor del equipo visitante tuvo que 
abandonar el terreno de juego por 
lesión.

Según el entrenador del Yuncos, 
su deseo era de haberse retirado 
porque según él el árbitro fue case
ro, pero esto no fue así. Gracias a la 
deportividad del equipo visitante y 
a los locales se pudo presenciar un 
encuentro de guante blanco, que 
sólo se vio empañado por alguna 
acción aislada de alguno de sus ju
gadores, pero sin llegar a más.
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Hoy, en Toledo, la jomada más importante

La Federación Empresarial 
se aproxima a sus asociados 
con un ciclo de conferencias

A las once de la mañana de hoy comenzará en Toledo una impor
tante jornada de trabajo, organizada por la Federación Empresarial 
Toledana, con el fin de actualizar entre sus asociados las nuevas e 
importantes disposiciones legales en temas de economía fiscal y 
finaciera. Con el encuentro de hoy, en el que intervendrán cuatro 
importantes ponentes, se culminará un primer ciclo de aproxima
ción entre la Federación Empresarial toledana y sus asociados, que 
tendrá continuación el año próximo.

Según han manifestado a YA 
de Toledo en fuentes de la Fede
ración Empresarial, este órgano 
pretende establecer una conexión 
más profunda, directa y constan
te con sus asociados, para lo cual 
se ha organizado una serie de 
conferencias en diferentes locali
dades toledanas, actuando éstas 
como cabeceras de zonas de otras 
poblaciones más pequeñas. Por el 
momento, las conferencias-colo
quios realizadas hasta ahora han 
sido en Madridejos, el pasado lu
nes; en Illescas, el martes; en 
Sonseca, ayer miércoles; para hoy 
16 está prevista una importante 
jornada en Toledo, en la Cámara 
de Comercio, y este primer ciclo 
Analizará en Quintanar de la Or
den mañana viernes, en la Casa 
de Cultura.

Los temas fundamentales que 
se vienen tratando en estas con
ferencias están centrados en el

Detenido un ladrón 
por los vednos 
déla vivienda 
donde había robado

Los vecinos de una vivienda 
de la calle Talavera consiguie
ron retener a un ladrón que ha
bía efectuado un robo en el inte
rior de uno de los domicilios. 
Afortunadamente, en el momen
to que se estaba llevando a cabo 
tal acción el propietario del piso 
entró en el mismo, descubriendo 
al autor del latrocinio en su in
terior.

Los hechos, al parecer, ocurrie
ron el pasado día 13, alrededor de 
la catorce horas, cuando Pedro Er
nesto Hermoso Bonet, en compa
ñía de otro individuo, decidieron 
cometer un robo en una vivienda 
de la calle Talavera. Como decía
mos, cuando se encontraban en el 
interior del piso, donde penetraron 
con la ayuda de un destornillador, 
entró inesperadamente el propie
tario, por lo que los cacos empren
dieron rápidamente la huida. Pudo 
ser detenido por los propios veci
nos, a los que alertó el propietario 
de la vivienda, el mencionado Er
nesto, dándose a la fuga su compa
ñero de hazaña, que hasta el 
momento no ha sido localizado.

Al presunto ladrón le fueron 
ocupadas por la Policía varias jo
yas que había sustraído en el domi
cilio y entre las que se encontraban 
algunos anillos y pulseras, cuya va
loración no nos ha sido facilitada.

El detenido, de treinta y seis 
años y natural de Málaga, señaló 
en su interrogatorio que había ve
nido a Toledo en «visita turística», 
que nos suponemos quiso ser com
pletada con un buen botín. Cuenta 
en su haber con bastantes antece
dentes y ha sido ya detenido en 
otras ocasiones. Al parecer, tiene 
fijada su residencia habitual en 
Madrid.

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

Impuesto sobre el Valor Añadido 
(IVA), premisa fundamental pa
ra el ingreso de nuestro país en el 
Mercado Común, con el que se 
sustituirá el impuesto de tráfico 
de empresa, el de lujo y además 
financiará una parte de la Seguri
dad Social. Se está examinando 
otro asunto polémico que intere
sa grandemente a los empresa
rios: la flexibilidad de plantillas, 
los acuerdos Inem-CEOE y el es
tudio y desarrollo de la estructu
ra y funciones de las organizacio
nes empresariales.

Seguramente, la jornada de 
hoy en Toledo es la que tiene 
mayor peso específico, por los po
nentes que asistirán. Javier Be- 
rruguete, jefe del servicio fiscal 
de la CEOE, examinará porme- 
norizadamente en la primera 
conferencia temas relacionados 
con la economía fiscal como es el

El Consejo General de Abogacía 
puede estudiar 
mañana «el asunto Toledo»

La Comisión Municipal Permanente puede dar hoy el visto bueno a 
las polémicas obras realizadas en la futura sede del Colegio de Aboga
dos. La Comisión de Urbanismo, reunida el lunes, informó favorable
mente el asunto. Ayer al mediodía finalizó el plazo de presentación de 
candidaturas para optar a los cuatro puestos vacantes en la Junta de 
gobierno de la institución letrada de Toledo. Pero el día de mañana 
puede ser más importante aún: se reúne el Consejo General de Aboga
cía en Madrid, y entre los puntos a tratar puede que figure el recurso 
enviado desde Toledo contra la prórroga de mandato del decano del 
Colegio.

Antonio Díaz, presidente de la 
Comisión Municipal de Urbanis
mo, manifestaba ayer a este diario 
que habían informado favorable
mente el expediente de obras de la 
calle de San Marcos, donde estará 
la futura sede del Colegio de Abo
gados. Según parece, el promotor 
ae las obras ha presentado un pro
yecto de modificación del inicial, 
aprobado en su día, en el que reco
gen las variaciones en una de las 
partes del edificio. Al haber sido 
ejecutadas las obras de cambio de 
uso sin la correspondiente licencia, 
es posible que se proceda a una 
sanción económica. Lo que está 
claro es que si hoy la Comisión 
Municipal Permanente hace suyo 
el informe remitido por Urbanismo 
y aprueba la modificación del pro
yecto, el precintado existente en el 
local deberá ser quitado inmedia
tamente, con lo que la nueva sede 
podrá ser inaugurada cuando la 
Junta de gobierno del Colegio de 
Abogados lo desee.

Está claro, como nos comenta
ban en la Comisión Municipal de 
Urbanismo, que de no haber existi
do una serie de intereses el Ayun
tamiento no se habría enterado de 
las modificaciones realizadas en el 
local del Colegio de Abogados, 
pues son interiores y, por tanto, 
difícilmente observables desde fue
ra. Cabe recordar que la denuncia 
partió de un letrado del Colegio de 
Abogados, que al llevar razón el 
alcalde precintó las obras por care
cer de la nueva licencia precisa. 
Detrás de todo esto existe un ma
lestar entre una parte de colegia
dos con la actual Junta de gobier
no.

El próximo 30 de diciembre, sal
vo modificaciones de última hora, 
se procederá a las elecciones para 
cubrir una serie de plazas vacantes 
en la Junta de gobierno. A las dos 
de la tarde de ayer finalizó el plazo 

IVA, la financiación de las 
Pymes, las inspecciones. Esto es
tá previsto para las once de la 
mañana en la Cámara de Comer
cio e Industria. A las trece horas, 
Juan Hernández Carnicer, direc
tor del departamento de forma
ción de la CEOE, expondrá sus 
análisis sobre la estructura y fun
ciones de las organizaciones em
presariales. Ya por la tarde, An
tonio Alonso, director del depar
tamento de relaciones internacio
nales de la CEOE, comentará su 
visión del Mercado Común; y, 
finalmente, Pedro Bugallal, coor
dinador del acuerdo CEOE- 
Inem, dará una conferencia qué 
lleva por título «Relaciones labo
rales», con apartados como con
tratación y empleo, Seguridad 
Social...

La Federación Empresarial to
ledana tiene previstas una serie 
de actividades para el año que 
viene, dentro de una política de 
acercamiento con sus asociados, 
como antes decíamos. El primer 
paso para cubrir mejor los intere
ses de los miembros de la Federa
ción va a ser cambiar de sede 
social; la actual se había quedado 
completamente chica.

de presentación de candidaturas. 
Los abogados disidentes con la lí
nea actual promueven candidatos 
a las siguientes personas: como di
putado primero, Joaquín Sánchez 
Garrido; diputado tercero, Gabriel 
Moreno; tesorero, José Manuel Pé
rez Carrasco, y secretario, Francis
co Calvo Cirujano. Puede obser
varse que no figura aspirante algu
no al cargo de decano, para el que 
estos abogados querrían a Carmen 
Conde.

Pedrol Ríus no recuerda el 
asunto

Anotábamos antes que no hay 
aspirantes al decanato porque la 
plaza no forma parte del proceso 
electoral por haber sido prorrogado 
en el cargo, por un año, Antonio 
Virtudes. Contra este acuerdo de 
la Junta de gobierno, presidida por 
el propio señor Virtudes, han recu
rrido al Consejo General de Aboga
cía un grupo de abogados solicitan
do, además, la convocatoria de una 
nueva junta extraordinaria. Según 
informaba ayer a YA de Toledo 
Antonio Pedrol Ríus, presidente 
del Consejo General de Abogacía, 
mañana viernes iba a celebrarse 
una junta, y entre los puntos del 
orden del día podría ir este de To
ledo. «No recuerdo de memoria el 
asunto.de Toledo; tenga usted en 
cuenta que al Consejo pertenecen 
82 colegios y no voy a conocer de 
memoria, como le digo, el asunto. 
No obstante, tengo que decir que 
la prórroga de mandato al decano 
sólo se concede en circunstancias 
excepcionales», nos decía el señor 
Pedrol Ríus. Al preguntarle si se 
podría considerar como tal las ra
zones aducidas por Antonio Virtu
des, nos contestó que «cada caso es 
un caso» y habría que verlo en la 
junta del Consejo General de Abo
gacía».

Ayer por la tarde fue estudiado en Cuenca

El PSOE» dispuesto 
a reducir el número 
de consejerías

La comisión ejecutiva regional del PSOE se reunió ayer por la tarde, 
a partir de las seis y media, en Cuenca, con un orden del día ajustado 
enteramente a la organización del gobierno autonómico, cuyas riendas 
tomarán dentro de unos días de manos de Gonzalo Payo. A la hora de 
cerrar esta edición permanecían reunidos, aunque, según nuestras in
formaciones, parecía predominar la idea de reducir el número de 
consejerías respecto a las diez actuales.

La reunión estuvo presidida por 
José María Gómez, secretario ge
neral del PSOE de Castilla-La 
Mancha, aunque ocupó un lugar 
preeminente Jesús Fuentes, dipu
tado en Cortes por Toledo y secre
tario provincial del PSOE, al ser el 
candidato socialista a la presiden
cia de la Junta autonómica. Los 
miembros de la ejecutiva analiza
ron primeramente la constitución 
de la asamblea, prevista para el 22 
de diciembre próximo, y a conti
nuación pasaron a estudiar la es
tructura general del organismo au
tonómico para los próximos meses. 
Aunque Jesús Fuentes lo ha expre
sado ya en estas páginas, recoge
mos la opinión coincidente de 
Vicente Acedero, secretario pro
vincial del PSOE de Cuenca, que 
ayer nos decía que la idea del par
tido era la de economizar al máxi
mo. «Hay que tener en cuenta que, 
debido al escaso número de trans
ferencias llegadas a la Junta de 
Castilla-La Mancha, podría ser po

Por primera vez

Cinco minusválidos aspiran 
a un puesto administrativo 
en el Ayuntamiento

Felicitas Camisón Casarrubios, María del Socorro Cerro Pacheco, Ma
ría Salud Domínguez Sánchez, Jesús López Palomino Pérez y Jesús 
Rodríguez Sánchez son los cinco disminuidos físicos que en la mañana de 
ayer realizaron una serie de ejercicios para cubrir una plaza de auxiliar 
administrativo, durante un año, en el centro cívico del polígono industrial 
de nuestra ciudad.

Se da la circunstancia de que es la primera vez que en el Ayuntamiento 
de Toledo se convoca una plaza para ser cubierta por un trabajador 
minusválido. Los ejercicios se realizaron en el salón de plenos de las casas 
consistoriales y consistieron en una prueba mecanografica, pn dictado y 
una redacción de tema libre. La comisión encargada de evaluar el trabajo 
de los opositores estaba compuesta por el alcalde de Toledo, el secretario 
del Ayuntamiento, el concejal Angel Dorado y Juan Gómez del Valle, 
técnico administrativo de la entidad local. Como anécdota tenemos que 
señalar que la prueba mecanográfica se realizó utilizando como modelo 
para la copia que debían hacer los aspirantes el editorial de nuestro diario 
de ayer.

La Diputación ha recibido 
un donativo anónimo 
de 50.000 pesetas

Mediante una carta anónima se han recibido en la Diputación Provin
cial 50.000 pesetas. El único texto que acompañaba a los billetes del 
Banco de España era la indicación ae que las mismas se destinasen a 
cualquier obra social de las que realiza la Institución Provincial. El resto 
entra dentro del campo de lo anecdótico y lo extraño. Ni siquiera por el 
matasellos se ha podido identificar el lugar de donde proviene tan genero
so donativo, ya que el mismo es prácticamente ilegible. Así pues, este 
anónimo donante no ha querido dejar la más remota pista para no ser 
localizado. Lo que sí está claro es su intención y la cuantía de su donativo, 
que ha llegado a manos de quien él pretendía. Ahora sólo falta que la 
Diputación designe la obra social en donde invertir esta generosa ayuda.

sible reducir el ejecutivo. Las me
tas que debe marcarse el nuevo go
bierno autonómico deben ser, en 
mi opinión, la reorganización inter
na de la Junta y preparar y estu
diar el calendario concreto de 
transferencias de la Administra
ción Central a Castilla-La Man
cha.» La supuesta modificación de 
la territorialidad a la hora de divi
dir la distribución de las conseje
rías —dos por provincia ha sido el 
criterio de UCD— parece ser que 
fue examinada durante mucho 
tiempo. Todos parecían coincidir 
en la necesidad de que todas las 
provincias estén presentes en el go
bierno autonómico, pero no cayen
do en criterios provincialistas.

También está previsto decidir la 
persona que actuará como porta
voz del grupo socialista en la asam
blea de parlamentarios del 22 de 
diciembre. Como se sabe, el presi
dente de este órgano será Francis
co Granados, y el vicepresidente 
primero, Pablo Crespo, de Cuenca.

asunto.de
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0 Banco de Bilbao presentó su balance social

13.000 millones de pesetas se han invertido 
en créditos para Castilla-La Mancha

Nuestra región tiene 7.335 accionistas de la entidad 
• bancaria.
• A ti aves del Hunco de Bilbao, Castilla-La Mancha aportó

2.690 millones de pesetas a la balanza comercial española

A1 finalizar el año 1981, el Banco de Bilbao 
contaba en Castilla-La Mancha con 7.335 accio
nistas, cifra que representa un aumento de casi 
tres mil más que durante 1978. Este crecimiento 
no ha tenido un carácter sostenido, pero sí resulta 
satisfactorio al inscribirse dentro de la crisis bur
sátil por la que está atravesando nuestro país en 
los últimos años. En ese mismo año se podían 
contabilizar en el Banco de Bilbao más de 6.300 
clientes de inversión con operaciones vigentes en 
Castilla-La Mancha, sin contar en la cifra ante
rior los 11.400 de crédito instantáneo y tarjetas de

crédito.
Estos datos y otros más que veremos a conti

nuación se encuentran recogidos en el balance 
social del grupo bancario del Banco de Bilbao 
durante el período comprendido entre 1979 y 
1981. Este balance se ha presentado por Toledo 
por medio de Silverio Sánchez Lorenzo, director 
regional de esta entidad bancaria, a quien acom
pañaban Félix Gómez, director de la oficina prin
cipal del Banco en Toledo, así como otros miem
bros de la directiva regional del Banco de Bilbao.

í elix Gómez y Silverio Sánchez presentaron el balance social 
del Banco de Bilbao

Este balance fue calificado 
por el señor Sánchez Lorenzo 
como una radiografía del Ban
co de Bilbao y una labor de 
autocrítica de la propia empre
sa sobre sus actividades. Igual
mente manifestó que la publi
cación de esta segunda edición 
del balance social correspondía 
a los deseos del Banco de man
tener una política de total 
transparencia respecto a los 
clientes, empleados, accionistas 
y, sobre todo, la sociedad espa
ñola. Estas palabras de Silverio 
Sánchez están basadas en la 
política de transparencia infor
mativa que el Banco de Bilbao 
inició en el año 1977. Por otra 
parte, uno de los deseos al pre
sentar este balance es el de en
riquecer la información a nivel 
regional de las actividades del 
Banco, contribuyendo así a me
jorar el conocimiento de la en
tidad en las diferentes autono
mías de nuestro país.

En líneas generales el balan
ce social aporta información so
bre los siguientes aspectos de la 
actividad del Banco: estrate
gias, políticas y objetivos, con
tabilidad social, proyección re
gional, dimensión comunitaria, 
personal, accionistas, clientes, 

entorno financiero y grupo 
bancario.

Ciñéndonos al ámbito de las 
actividades del Banco de Bil
bao en nuestra región podemos 
señalar que la evolución del 
montante de riqueza nacional 
creada por el Banco en (’asti- 
lla-La Mancha, con un 77.2 por 
100 en los tres últimos años, es 
superior a la evolución del índi
ce de los precios al consumo, 
que en este período ha supues
to un 59.5 por 100. Este dato 
resulta muy satisfactorio para 
la entidad bancaria. habida 
cuenta de las diferentes magni
tudes económicas en Castilla- 
La Mancha. Por otro lado, la 
aportación del Banco de Bilbao 
a la balanza comercial española 
por las operaciones tramitadas 
a través de su organización en 
Castilla-La Mancha alcanza un 
total de 2.690 millones de pese
tas. repartiéndose 2.191 millo
nes en operaciones de exporta
ción y 499 en importación. En 
estas cifras no se encuentran 
incluidas las compras con tarje
ta de crédito realizadas por ex
tranjeros en España, ni las re
mesas de dinero de los emi
grantes.

Muy interesante resulta 
comprobar cómo el coeficiente 

de inversión homogeneizada 
del Banco de Bilbao en nuestra 
región ha sido el 83,65 por 100, 
es decir, que se ha producido 
una inversión crediticia de 84 
pesetas por cada 100 de recur
sos captados invertibles en 
clientes. Como explicación a es
tos fríos datos, el señor Sán
chez Lorenzo nos manifestaba 
que si tenemos en cuenta los 
impuestos y los gastos de estas 
inversiones, se tiene la cifra de 
que el Banco ha invertido en 
nuestra región más del 100 por 
100 de sus recursos captados. 
«Estos datos —añadió Silverio 
Sánchez— vienen a desmentir 
y desterrar la teoría de que el 
banco se lleva sus recursos a 
otras regiones. Aquí todo el di
nero captado se ha invertido en 
Castilla-La Mancha».

La inversión canalizada en la 
región a través de economías 
particulares casi alcanzó los 
1.700 millones de pesetas en 
1981, de los que el 71 por 100 
han correspondido al crédito 
instantáneo, que en los últimos 
años está creciendo a un ritmo 
entre el 30 y el 40 por 100 acu
mulado. En estos créditos se 
viene observando en los últi
mos años que los que se benefi
cian de ellos son cada vez clien

tes más jóvenes y con un consi
derable aumento del público 
femenino y de los trabajadores 
por cuenta ajena.
8.000 empresas han recibido 
créditos del Banco

La inversión libre del Banco 
de Bilbao en el comercio mino
rista de Castilla-La Mancha re
presentaba en 1981 casi el 5 por 
100 del total administrado. Es
ta financiación directa al co
mercio se complementa con la 
que el Banco realiza mediante 
las asignaciones a las econo
mías particulares para la ad
quisición de bienes de consu
mo. En el año pasado, el Banco 
de Bilbao destinó casi el 10 por 
100 de sus recursos a la finan
ciación de las actividades del 
sector primario. Concretamen
te en nuestra región se ha in
vertido el 16 por 100 del total 
de los recursos destinados a la 
financiación del sector agrario. 
Cerca de 8.000 empresas pe
queñas y medias han sido des- 
tinatarias -de más del 37 por 
100 de la inversión crediticia 
del Banco de Bilbao, con un 
importe superior a los 13.000 
millones de pesetas en 1981.

Aparte de todos estos datos 
económicos sobre la aportación 
del Banco de Bilbao a la econo
mía regional, también hay que 
destacar aquí algunos aspectos 
de la organización interna de la 
entidad bancaria. Al terminar 
el año 1981, la plantilla del 
Banco de Bilbao en Castilla-La 
Mancha era de 393 personas, 
de ellas 62 mujeres, lo que su
pone casi el 16 por 100 del efec

tivo total. Se puede estimar 
que la población dependiente 
del Banco de Bilbao en esta re
gión se aproxima a las 1.200 
personas. Lógicamente, en esta 
cifra no se incluye el empleo 
inducido como consecuencia ló
gica de la actividad bancaria.

Una de las constantes de es
ta organización bancaria es la 
constante formación de sus em
pleados. Así, durante el año 
1981, 101 personas —es decir, 
el 25 por 100 de la plantilla en 
Castilla-La Mancha— pasaron 
por estos cursos de formación 
profesional. Los gastos de per
sonal del Banco de Bilbao en 
Castilla-La Mancha alcanza
ban en este año un total de 603 
millones de pesetas, con un cre
cimiento global del 54,6 por 
100 sobre 1978. En este resulta
do ha influido decisivamente el 
costo de los seguros sociales y 
pensiones, que aumenta en el 
76 por 100 para el conjunto del 
Banco, mientras que se aprecia 
una moderación de los salarios 
y las prestaciones no retributi
vas.

Finalmente, reseñar que en 
cuanto a las actividades socia
les realizadas en nuestra región 
cabe destacar la exposición de 
la colección de huchas del Ban
co que se realizó en Toledo, así 
como la exposición del acuare
lista toledano Manuel Pintado, 
que se celebró hace unos meses. 
Estos actos se encuadran den
tro de toda la política cultural 
del Banco de apoyo a las bellas 
artes, al cine, al deporte y la 
edición de diferentes publica
ciones sobre temas varios.

Transferidos 
a la Junta 
198 funcionarios 
y 91 instalaciones 
de Cultura

A última hora de la mañana 
de ayer quedaron transferidos a 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha 198 funcio
narios y un buen número de 
instalaciones culturales y de
portivas dependientes hasta 
ahora del Ministerio de Cultu
ra. Explica esto que al acto de 
firma asistieran, por un lado, el 
consejero de Educación y Cul
tura, y de otro, los cinco direc
tores provinciales del Ministe
rio de Cultura en la región.

El traspaso de competencias 
afecta a materias de asistencia 
social, promociones sociocultu- 
rales y deportes, hasta ahora 
dependientes del Ministerio de 
Cultura. Los efectivos son 198 
funcionarios, nueve albergues y 
residencias, 69 centros de ani
mación sociocultural, seis cam
pamentos, tres instalaciones re- 
creativo-deportívas y cuatro ta
lleres de artesanía. Como se ve, 
el paquete de competencias 
afecta fundamentalmente a la 
juventud y al desarrollo comu
nitario.

Continuando con el traslado 
de cometidos de la Administra
ción periférica a la autonómica, 
Parece que el importante pa
quete previsto para enero no 
¡legará a la Junta regional, al 
'KUal que otras comunidades 
autónomas, según cree conve
niente el nuevo Gobierno socia
lista.

Mientras se busca un comprador de las acciones

Los trabajadores de Renault 
temen el cierre para fin de mes

El comité de empresa de la concesionaria de Renault en Toledo 
espera con cierto temor los últimos días de este mes, fechas que según 
ellos pueden ser claves para la continuidad o no en sus puestos de 
trabajo. Mientras tanto, el delegado de la firma Renault en la zona 
centro y Extremadura comentaba para nuestro diario que se están
buscando posibles alternativas.

La situación de crisis que atra
viesa la concesionaria de Renault 
en Toledo no es ni mucho menos 
nueva a pesar de que uno de sus 
mayores accionistas, en una infor
mación que publicábamos en nues
tro diario el pasado mes de no
viembre, se negara a admitirla. Al 
buscar las posibles causas que han 
motivado tal situación, los comen
tarios son múltiples, desde una ne
fasta gestión del anterior director 
hasta un posible fraude, aspecto 
éste en el que por lo delicado nadie 
se atreve a entrar y no hay nada 
comprobado.

Y,' efectivamente, una mala ges
tión ha habido, ya que en el anua
rio de la firma Renault se contem
pla que la provincia de Toledo 
aparece en el tercer lugar en ventas 
a nivel nacional, teniendo en cuen
ta la proporción con el número de 
habitantes. Concretamente, un 
portavoz del comité de empresa se
ñalaba, sin ningún género de du
das, que todo se ha debido a una 
mala gestión, sin citar a los respon- 
gables.

Ante todo esto la situación labo- 
ral es cada día rnas desesperada, 
máxime cuando la empresa ha He- 
gado a decir a los trabajadores que 
si a final de mes no se soluciona el 
tema podrían quedarse todos en la 
calle Mientras tanto, las ventas 
son cada día más reducidas, por no

decir nulas, y las reparaciones 
prácticamente inexistentes.

Puestos al habla con el delegado 
de Renault en la zona de Catilla- 
La Mancha, éste nos comentaba 
que de momento se intenta buscar 
soluciones al tema, pero encamina
das a sacar adelante esta empresa, 
antes de intentar buscar un nuevo 
concesionario. Concretamente, a 
preguntas nuestras el delegado se
ñalaba como solución que alguien 
se interesara en la compra de un 
gran paquete dé acciones que en 
definitiva diera un aire nuevo a la 
cuestión: «Hasta el momento 
—matizaba— ha habido dos ofer
tas para el tema, pero al final no se 
llegó a un acuerdo satisfactorio».

Por otro lado, sobre si en Re
nault se ha pensado ya ofrecer la 
concesión a otras personas si esto 
no encontrase alguna solución, 
nuestro interlocutor señalaba que 
ni siquiera Madrid se ha planteado 
sustituir a alguien, recalcando que 
lo más importante es superar la 
crisis y mantener el puesto de tra
bajo de las 42 personas que en Au- 
tomoción Toledo desarrollan su ac
tividad laboral. En último lugar, 
cabe señalar que la mayoría de los 
trabajadores llevan una media de 
doce años trabajando en la misma 
empresa y de ahí el desánimo que 
en líneas generales atraviesan.

Hoy, elecciones sindicales 
en la residencia sanitaria

Durante todo el día de hoy se celebrarán elecciones sindicales en la 
residencia sanitaria Virgen de la Salud, presentándose a las mismas 
únicamente dos candidaturas. ,

La candidatura unitaria, presentada por el hasta ahpra comité de 
empresa, está formada por representantes de distintos sindicatos y no 
afiliados, los cuales han incluido como puntos básicos de realización para 
su programa electoral la exigencia de mejores condiciones, tanto de 
trabajo como subida salarial: unas sustanciales mejoras en las condiciones 
de asistencia; el rechazo de la corrupción que ha traído consigo un 
desprestigio del centro; la realización de cursillos de formación profesio
nal. y la revitalización de la Escuela de Enfermería, utilizándola también 
para la formación de auxiliares de distintas especialidades. Esta candida
tura en la escala de técnicos está encabezada por la ATS Eulalia Marfín 
y por otra persona en la escala de no técnicos, en la que se incluyen 
celadores, auxiliares, etc. .

La segunda candidatura presentada por la Confederación de Trabaja
dores Independientes (CIT), de carácter más conservador, está encabeza
da por el doctor Ollé, jefe del servicio de la sección de Urología. Entre su 
línea programática se incluye, entre otros aspectos, la transformación de 
la Escuela de Enfermeras y la creación de un economato para los trabaja
dores del centro.

+ r

Don Venancio Moya Rubio 
Defensor del Alcázar de Toledo 

Falleció err Madrid 
el 8 de diciembre de 1982

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición 
apostólica de Su Santidad

D. E. P.
Su esposa, doña Julia Ruiz: hijos, Ramón, Leónidas y María Carmen; 

hijos políticos, nietos y demás familia
RUEGAN una oración por su alma.

El funeral se celebrará el día 16, a las 7,30 horas de la tarde, en la 
iglesia de la Magdalena, de Toledo.
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Escasa concurrencia y precios 
al alza del cabrito lechal 
en el último mercado del añó

Con un clima soleado y templa
do, impropio de las fechas en que 
nos encontramos, ayer se celebró 
en nuestra ciudad el último merca
do de ganados por este año. La 
última edición mercantil ganadera 
de 1982 se caracterizó por la poca 
oferta de ganado, por otra parte 
cosa normal en los últimos merca
dos del año, y la firmeza de los 
precios en casi todas las especies, 
exceptuando los ya consabidos ca
britos lechales que, por su mayor 
consumo en las fechas navideñas, 
experimentaron significativas su
bidas de cotización. Por lo demás, 
una nota peculiar del mercado ce
lebrado ayer fue la curiosa presen
cia de compradores portugueses 
que en gran número vinieron a Ta
lavera con la sana intención de 
aprovisionarse de ganado —sobre 
todo cabras y algunas vacas—, 
aprovechando la reciente devalua
ción de nuestra moneda.

La escasa concurrencia de gana
do y la firmeza de los precios fue
ron, pues, las notas características 
de esta edición, así como el afian
zamiento del precio del añojo al 
alza y la poca disposición de la 
compra en el resto de las especies, 
salvo las ya comentadas, cabritos 
lechales. También lo fue, además, 
la baja experimentada en el precio 
del ganado equino, sobre todo mo
tivadas por la ausencia de exporta
ciones hacia Francia, país que es 

Bolsa de cotizaciones ganaderas

uno de los mejores clientes de esta 
carne para el mercado talaverano. 
Como buenos clientes son también 
las provincias de Lérida y Huesca, 
que ellas solas se llevan el 76 por 
100 de las cabezas de vacuno que 
se suelen vender en la víspera del 
mercado y un alto porcentaje tam
bién en el mercado mismo.

La del ganado, casi una bolsa de 
valores

Por otra parte, aunque dentro 
de la problemática del mercado de 
ganados talaveranos, Miguel Ruiz, 
el gerente del mismo, nos daba 
ayer una de las claves de lo que es 
la bolsa de cotizaciones ganaderas, 
muy parecidas en su incidencia y 
desarrollo con las bolsas de valores. 
Un ejemplo vale más que mil pala
bras: los tratantes de Torrelavega 
son buenos clientes del mercado 
talaverano, pero cuando su presen
cia aquí se hace notar más es cuan
do el mercado talaverano coincide 
con fechas próximas al de Torrela
vega, fechas que aprovechan los 
tratantes santanderinos para hacer 
acopio de animales de especie fri- 
sona para luego venderlos en To
rrelavega, en donde su cotización 
es más alta que en nuestra ciudad. 
Ayer, lógicamente, ello no se pudo 
notar, porque en la misma fecha se 
celebra el más importante mercado 
cántabro.

——talavera—----------------------------
Martiniano Blázquez interrogó al alcalde 
sobre los problemas de la depuradora

Sobre qué es lo que está ocurriendo entre el personal de la depurado
ra de aguas inquirió una respuesta del alcalde el portavoz del grupo 
centrista, Martiniano Blázquez, en la sesión ordinaria última de la 
comisión municipal permanente. La respuesta al tema, del propio 
alcalde, fue que ya se ha enviado un informe a la comisión de Hacienda 
y Personal para su estudio. Sin embargo, parece que no quedó muy 
conforme con la respuesta el concejal centrista, ya que pidió que toda 
la información que haya sobre el tema sea llevada a la próxima sesión 
de la comisión para conocimiento de los miembros que la componen.

Esta y otra pregunta la realizaba 
Matiniano Blázquez dentro del úl
timo apartado del orden del día de 
la sesión que se celebró el pasado 
martes, concretamente en el capí
tulo de ruegos y preguntasen el 
que, además, el señor Blázquez 
preguntó si se habían mantenido 
contactos con los responsables del 
SEPES sobre la estación depura
dora de Torre Hierro y según com
promiso adquirido por el alcalde 
hace varios meses en sesión plena- 
ria. El alcalde respondió que no 
había tenido oportunidad aún de 
realizar tales gestiones, pero que 
van a inciarse contactos personales 
de inmediato. Finalmente, Marti
niano Blázquez se interesó por 
ciertas deficiencias observadas en 
la construcción de la piscina infan
til del complejo de La Alameda. El 
alcalde reconoció que tales defi
ciencias se han producido en la so
lera de la piscina y en el asenta
miento de platos de la duchas, pero 
que ya se ha requerido al construc
tor para que resuelva tales 
deficiencias.

Más de un millón de pesetas 
para competiciones deportivas

Pero la sesión contaba en su or
den del día con 49 puntos, y entre 

éstos cabría destacar el acuerdo to
mado por los miembros de la comi
sión sobre el presupuesto de 
1.181.700 pesetas, que será inverti
do en la campaña de competiciones 
deportivas del 82-83.

Igualmente importante fue el 
capítulo de despachos de alcaldía- 
presidencia, dentro del que el al
calde informó sobre un escrito re
mitido por la Dirección General de 
Administración Local,en el que se 
recogería otro escrito de la asocia
ción de vecinos La Candelaria de 
Gamonal, y a través del que los 
miembros de la permanente que
daron enterados de las gestiones 
que vienen realizándose en torno al 
famoso tema de la segregación del 
barrio de Gamonal.

También informó el alcalde so
bre las gestiones que ha venido 
realizando en el ministerio en tor
no al tema de la estación de bom
beo que eleva el agua del canal a 
la depuradora. Según informó, se 
está realizando un proyecto de 
nueva estación de bombeo con ca
pacidad prevista para 135.000 ha
bitantes y que permitirá elevar el 
agua no sólo del canal, sino tam
bién de la propia Portiña, y al 
mismo tiempo se recrecerá el cau
ce del canal.

_ _______  16X111982

0 presidente 
de la Asociación 
de Vecinos de 
Gamonal renuncia a 
seguir en el cargo

El presidente de la Asociación 
de Vecinos La Candelaria, Francis
co Bernardos, ha renunciado a se
guir en el cargo y, junto con otros 
compañeros de junta, ha presenta
do su dimisión en el transcurso de 
la asamblea celebrada reciente
mente en el barrio talaverano, a la 
que asistieron más de 100 asocia
dos. La nueva junta tendrá que ser 
elegida próximamente, si bien por 
el momento no hay suficientes 
candidatos como para formarla. 
Temas como la independencia de 
Gamonal con respecto a Talavera, 
el estado de cuentas de la Asocia
ción y lo realizado en este último 
año en el barrio también fueron 
objeto de estudio.

En cuanto al estado de cuentas, 
el presidente informó que en la ac
tualidad se cuenta con un saldo 
positivo de 295.676 pesetas, de las 
cuales 239.969 pesetas son hereda
das de las anteriores directivas. 
Por lo que respecta al tema de la 
independencia del barrio, se dio 
cuenta a todos los socios del proce
so seguido hasta ahora y se leyó 
una carta que había remitido al 
Ministerio de Administración Lo
cal por la cual se señala que el 
Ayuntamiento no debe paralizar el 
proceso de esta petición del pueblo 
de Gamonal y dejar que siga su 
curso hasta la Junta de Comunida
des castellano- manchega, que es, 
junto con el Senado, quien se tiene 
que pronunciar al respecto.

Vacuno de vida

Terneros una a tres semanas frisón 
(unidad)...................................................

Terneras una a tres semanas frisona 
(unidad)...................................................

Terneros destetados retinto (kilo vivo). 
Terneros dest. avileño (kilo vivo)........
Terneros seis meses frisón (unidad).... 
Terneras seis meses frisona (unidad).. 
Novillas próximas primer parto frisona 

(unidad)...................................................
Novillas primera lactación frisona 

(unidad)...................................................
Ternero cruzado charolaise hasta 200 

kilos (kilo vivo)...................................
Ternero cruzado charolaise más 200 ki

los (kilo vivo)........................................
Ternera cruzada charolaise hasta 250 

kilos (kilo vivo)...................................
Vacas avileña con cría (unidad)............
Vacas retinta con cria (unidad)............
Vacas 2, 3, 4 partos frisona (unidad).. 
Vacas más de cuatro partos frisona 

(unidad)...................................................

Vacuno de abasto
Ternera cruzada charolaise más de 300 

kilos (kilo vivo)...................................
Añojo frisón hasta 500 kilos (kilo vivo).
Añojo frisón más de 500 kilos (kilo vi

vo)..............................................................
Añojo cruzado charolaise más de 500 

kilos (kilo vivo)...................................
Aflojo retinto (kilo vivo)...........................
Aflojo avileño (kilo vivo)..........................
Toro rematado frisón (kilo vivo).........
Toro rematado avileño (kilo vivo).......
Toro rematado charolaise (kilo vivo).. 
Vaca abasto industria (kilo vivo).........
Vaca abasto frisona buena (kilo vivo). 
Vaca abasto charolaise buena (kilo vi

vo)........................................................

Ovino vida y abasto
Cordero lechal talaverano (kilo vivo).. 
Cordero de 15 a 20 kilos (kilo vivo).... 
Cordero de 20,5 a 25 kilos (kilo vivo). 
Cordero de 25,5 a 30 kilos (kilo vivo). 
Cordero de más de 30 kilos (kilo vivo). 
Corderas vida talaveranas (unidad)....
Ovejas vida talaveranas (unidad).........
Ovejas vida manchegas (unidad)..........
Ovejas vida merina (unidad)..................
Machos reproductores manchegos

(unidad)..................................... .................
Oveja abasto talaverana (kilo vivo).....
Oveja abasto merina (kilo vivo)............

Caprino
Cabras con cria varias razas (unidad). 
Cabras sin cria varias razas (unidad).. 
Cabrito lechal (kilo vivo).........................
Cabra abasto (kilo vivo)...........................

Equino vida
Potros (unidad)............................................
Parejas labor medianas (par).................
Caballos silla españoles (unidad).........
Yeguas silla españolas (unidad)............

Pesetas 
Anterior Actual

18.000 18.000 =

16.500 16.500 =
220 215 +
210 205 +

37.000 38.000—
33.000 33.000 =

78.000 82.000—

90.000 95.000—

235 270—

250 250 =

240 
98.000 

105.000 
95.000

245-
100.000-
105.000
100.000-

72.500 74.000-

205 198+
175 170 +

185 180+

204 192 +
170 168 +
170 165+
148 148 +
145 140 +
165 160=

70 70 =
105 107—

120 130-

320 325—
280 280=
270 270=
265 265 =
220 200 +

8.600 8.000 +
9.500 10.000-

12.500 13.000—
7.500 7.500=

12.000 16.000—
70 70=
73 72 +

8.500
6.500

360
60

9.000—
6.800—

320 + 
60=

35.000
185.000
105.000
110.000

35.000 = 
198.000—
100.000 + 
110.000 =

VEGAMERICA, S. A.
TRASLADO DE DOMICILIO

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 86 de la vigente Ley de 
Sociedades Anónimas, se hace público, para general conocimiento, que esta 
Sociedad, por acuerdo de la Junta universal celebrada el 5 de octubre de 1982, 
ha trasladado el domicilio social de la calle Plata, número 2, piso bajo, de 
Toledo, a la calle Arcipreste de Hita, número 14, 3.° izquierda, de Madrid.

El secretario.— Aurelio Montero.
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La provincia que recibe el gobernador socialista
• Renta «per capita» (en el 79), 239.024 pesetas
• 367 cooperativas con 71.045 socios
• Inversión en obras públicas durante 1982 

próxima a los 4.500 millones
• Hacienda recaudó 7.500 millones

La agricultura, el sector predominante en nuestra provincia y el 
que más problemas presenta

La renta ■ per capita» en la pro
vincia de Toledo en 1979. es decir, 
la media de los sueldos anuales 
percibidos por los toledanos, se si
tuaba en la irrisoria cantidad de 
239.024 pesetas. El número de coo
perativistas en 1982 era de 71.0-45. 
principalmente agrarios; industrias 
hay alrededor de 1.300. En obras 
públicas se han invertido unos 
3.370 millones de pesetas... Que
dan unas 5.000 muías... Todo este 
marasmo de números los ha sacado 
YA de Toledo de una memoria del 
año realizada por el Gobierno Civil 
de Toledo, a la que hemos tenido 
acceso, y que puede ser uno de los 
documentos que el gobernador ci
vil saliente entregue al entrante, 
cuyo nombre sigue desconociéndo
se, por cierto. Recogemos a conti
nuación los datos más significati
vos del estudio, de los que puede 
sacarse una idea bastante aproxi
mada sobre la provincia de Toledo.

No es nuevo el dato siguiente: la 
extensión territorial de la provin
cia es 15.378 kilómetros cuadrados, 
v el número de habitantes de dere
cho '<• sitúa en 471 .634. y de hecho, 
471.SUt). I.a densidad, pues, en ki
lómetros cuadrados es de 30,7 ha
bitantes. Las poblaciones con más 
de 20.000 habitantes son Toledo y 
Talavera de la Reina, y entre 5.000 
y 10.000 habitantes figuran 
Illescas, Ocaña. Mora. Puebla de 
Almoradiel. Puebla de Montalbán. 
Torrijos. Villacañas. Villafranca de 
los Caballeros, Los Yébenes, Con
suegra, Corral de Almaguer. .Ma
dridejos. Sonseca. Quintanar de la 
Orden y Fuensalida.

La renta provincial en el año 79 
se situaba en 112.709 millones de 
pesetas; la renta «per capita» en el 
mismo período era de 239.024 pe
setas y el porcentaje de contribu
ción de la provincia en la renta 
nacional del 0.97 por 100.

En el apartado de trabajo y 
perspectivas económicas del estu
dio del Gobierno Civil se recogen el 
número de cooperativas: 367, con 
un total de 71.045 socios, siendo las 
más importantes en orden a su nú
mero las del campo y trabajo aso
ciado, 163 y 117, con 42.705 y 1.818 
socios, respectivamente. Dentro de 
las cooperativas de trabajo asocia
do el número más importante está 
constituido por las dedicadas al 
textil y la madera.

Cuando se habla de las perspec
tivas económicas, el estudio adopta 
una postura esperanzadora al pen
sar que a través de industrias 
agroalimentarias, de comercializa
ción y ventas de productos, podrá 
explotarse convenientemente los 
beneficios del sector agrario, (pie 
representan más del 20 por 100 

trente al valor añadido bruto total 
provincial.
Pocas industrias

El número de industrias más 
importantes por sectores es el si
guiente: calzado, vestido y otras 
confecciones textiles. 253; madera, 
corcho y muebles de madera. 740; 
construcción. 411. Sobre las indus
trias que seria conveniente su ins
talación se habla de una para la 
elaboración de productos dietéti
cos, preparados de alimentación y 
repostería, procesamiento de la le
che, maquinaria agrícola, conser
vas de carnes y embutidos, textiles, 
conservas vegetales y zumo de fru
tas. curtidos de piel, industrias au
xiliares del calzado, envejecimiento 
y crianza y embotellado de vinos y 
fábrica de botellas de vino. Quizás 
algunas de estas necesidades pu
dieran servir de idea para instalar 
un negocio en el futuro.

Se da cuenta en el informe de la 
especialización industrial en la 
provincia de Toledo, apuntando 
una posible dispersión. El calzado 
está muy definido en Fuensalida, 
Portillé) y Novés; muebles, en Son
seca. Gálvez, Illescas, Yuncos. Ta
lavera y Toledo; tejas y ladrillo, en 
la zona de la Sagra; cerámica, en 
Toledo, Talavera, Cuerva, Puente 
del Arzobispo, Ocaña y Villafranca 
de los Caballeros; mazapán, en To
ledo. Ajofrín, Sonseca, Polán, Con
suegra y La Mata; géneros de pun
to. en Sonseca, aunque hay algunas 
más dispersas por la provincia; 
electrónica, en Toledo; industrias 
farmacéuticas, en Toledo, de re
ciente instalación, y bordados, en 
Lagartera y su comarca.

El capítulo de Obras Públicas 
está repleto de números, todos de 
tantos millones que da casi vértigo. 
Por eso vamos a simplificar todos 
los datos que se ofrecen recogiendo 
la inversión total realizada en 
1982. Ha sido hasta finales del mes 
pasado de 3.370 millones, si bien 
con las previsiones existentes el 
presente ejercicio puede ser cerra
do con una inversión aproximada 
de 4.500 millones de pesetas. Entre 
las obras de próxima ejecución 
aparece la variante de 1.750 millo
nes para Talavera y los regadíos de 
La Sagra, correspondiente a la pri
mera y segunda fase. En Sanidad, 
los datos referidos a 1980 nos dicen 
que el número de centros hospita
larios de la Seguridad Social en la 
provincia era de cinco, con 1.296 
camas, 2.406 personas empleadas y 
25.214 enfermos. En el cuadro de 
otros centros hospitalarios apare
cen 9, con 978 camas, 414 personas 
empleadas y 4.106 entermos. La 
suma total dice que en Toledo ha
bía en 1980 2.274 camas y no pare

ce que haya habido notables dife
rencias en los dos últimos años.

Educación es otro capítulo im
portante del informe*  preparado 
por el Gobierno Civil. En centros 
públicos hay 74.196 alumnos en 
F.GB, 23.603 en privados. En edu
cación especial aparecen 660 pues
tos escolares pero en enseñanza 
privada. En 1,1'P-COl' hay 12.290 
puestos escolares, de los (¡ue 7.680 
corresponden a centros públicos y 
4.610 a colegios privados; en for
mación profesional hay mayor de
sequilibrio de fuerzas entre centros 
públicos y privados: 6.935 plazas y 
1.480 plazas, respectivamente.

Durante el período comprendido 
entre el 1 de enero de 1982 y el 30 
de octubre han sido recaudadas 

< o79.723.000 pesetas, correspon
dientes a los siguientes capítulos: 
impuestos directos, impuestos in
directos, tasas y otros ingresos, 
ventas de terrenos y demás inver
siones, y enajenaciones de activos y 
reintegro de préstamos.

La agricultura, gran problema
El capítulo del sector agrario es 

el más extenso: no hay que olvidar 
que la provincia de Toledo conti
núa siendo esencialmente agrícola 
y ganadera. En el informe se reco
noce que «la situación actual de la 
agricultura provincial es difícil de
bido a la adversa climatología pa
decida en los dos últimos años, con 
cosechas muy deficientes en los 
cultivos de secano, así como su in
cidencia en los recursos pastables». 
En cuanto a cultivos, de 1.51)0.000 
hectáreas aproximadamente de su
perficie provincial se dedican a 
cultivo agrícola entre el 40 y 45 por 
100. con la siguiente distribución:

Secano_______Regadío
Cultivos Superficie 

Has.
Producción 

Tm.
Superficie 

Has.
Producción 

Ttn.
Cereales grano ........... 315.000 475.000 16.700 80.000Leguminosas grano ...
Raíces v tubérculo*

30.000 12.000 1.000 1.200
(patata y remolacha) — _ 7.375 125.000
Plantas industriales .. 25.000 11.250 5.300 2.600forrajeras ................... 23.500 210.000 18.500 60.000Hortícolas .................. 4.700 

(melón 
v sandía)

16.800 18.600 3 2.000

Frutales ...................... 2.022 
(almendro)

1.6 5 92 10.800
Olivar ........................... 100.000 75.000 _ _
\iñedo ........................ 210.000 600.000 — —

711.022 1.401.745 68.467 1.571.600

Se observa, pues, la gran inci
dencia de los cultivos de secano 
con relación a los de regadío, aun 
cuando actualmente se están incre
mentando las superficies de estos 
últimos, en virtud de las compen
saciones derivadas del trasvase Ta
jo-Segura.

La producción agraria bruta de 
los anteriores cultivos se sitúa ac
tualmente por encima de 30.000 
millones de pesetas.

En ganadería, con motivo de la 
sequía que se viene padeciendo, así 
como la baja general de precios de 
productos ganaderos, se ha produ
cido cierta disminución en todos 
los censos reproductores. El censo 
actual ganadero es el siguiente: bo
vino. 107.999; ovino, 507.061; ca
prino. 110.625; caballar, 3.401; mu
lar. 4.910; asnal. 3.826; porcino, 
360.618: ponedoras, 2.078.560; 
broilers, 3.500.000, y conejos, 
180.000. Dentro de las produccio

nes medias de la cabaña ganadera, 
el informe resalta las siguientes 
ventas: 4.507.028.000 pesetas en 
bovino, 7.192.866.000 pesetas en 
porcino y 3.102.669.000 pesetas en 
ponedoras. Sobre la falta de apro
vechamiento de los recursos agra
rios de la provincia es demostrati
vo que sólo se industrializan un 30 
por 100 del ganado porcino y un 10 
por 100 del ganado vacuno. La me
canización del sector no es mala, 
quizás excesiva por una falta de 
aprovechamiento íntegra de las po
sibilidades de las máquinas; hay 
23.426 tractores, 2.260 cosechado
ras, 1.142 motocultores, 32.500 re
molques y 10.000 unidades entre 
resto de máquinas agrícolas, sin 
contar los aperos de labor.

El estudio, como decimos, será 
entregado al gobernador socialista 
nuevo, finalizado con unos pocos 
datos sobre las industrias de trans
formación.

El nuevo gobernador civil 
no fue nombrado ayer

El Consejo de Ministros, reunido ayer en Madrid, no nombró ai 
nuevo gobernador civil de la provincia de Toledo. Es muy probab e 
que el sustituto de Casto González Páramo sea designado en la próxi
ma reunión del ejecutivo, que pudiera reunirse el miércoles próximo. 
No obstante, cabe la posibilidad de que el nombramiento del nuevo 
titular del Gobierno Civil de la provincia se dilate debido a lastechas 
navideñas en que nos metemos. Casto González Paramo creía aye p 
la tarde que el relevo suyo podría producirse la semana próxima. 
«Dudo que hoy se haya acordado mi relevo porque a otrosí^oberna ti
res civiles que iban a ser cambiados hoy les aviso el ministro del 
Interior con un día de antelación. A mi no me han llamado Y no creo 
que conmigo vayan a hacer una excepción», expresaba el se 
lez Páramo.
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Pieles y cueros, complemento 
de la ganadería

.toledo provincia____________________________________  i6-xn-i982

Denominaciones de origen, 
garantías de calidad para la región

Este es un capítulo tradicionalmente deficitario, aunque parece que 
en los últimos anos el déficit se ha conseguido mantener dentro de unos 
limites razonables. Es difícil, por no decir imposible, cambiar el signo 
de esta balanza, puesto que las pieles y los cueros son materia prima 
de una industria bien asentada y eminentemente exportadora, como es 
la guarnicionería y el calzado.

No obstante, existe un razonable 
margen para la mejora del tráfico 
global a medida que se racionalice 
el aprovechamiento de los despojos 
de los animales, denominado 
«quinto cuarto». Se impone un me
jor aprovechamiento del mismo y 
una racionalización general del 
manejo de todas las ganaderías 
productoras de piel. Ya se han es
tablecido explotaciones intensivas, 
productoras de pieles de calidad 
(visón, zorro plateado, etc) y la in
tensificación de la producción cu- 
nícola y el aprovechamiento ópti
mo de las pieles de conejo que has
ta ahora, por falta de una mínima 
organización y dispersión de sus 
centros de sacrificio, junto con un 
elevado porcentaje de sacrificios 
domiciliarios, suponían la pérdida 
total de los despojos del conejo. 
Poco a poco se ha de imponer tam
bién en este subsector el aprove
chamiento integral de los despojos 
del conejo y principalmente, de su 
piel, que tiene múltiples aplicacio
nes y un gran mercado de exporta
ción además de local.

La producción de cueros de va
cuno también puede aumentarse y 
depurarse, con la mejora general 
ya emprendida, tanto en el manejo, 
sobre todo en lo que afecta a ali
mentación y sanidad, como en el 
aprovechamiento óptimo de todos 
los productos y subproductos de 
este tipo de ganado.

Quedan también otras dos espe
cies ganaderas buenas productoras 
de pieles, como son el ganado ovino 
y el caprino. Ambos censos, des
pués de la drástica reducción de los 
últimos años, tienen que aumentar, 
puesto que España siempre ha des
tacado por sus explotaciones de es
te ganado menor, sobre todo del 
ovino, al que hay que devolver la 
categoría que siempre tuvo.

Formas de realizar 
el curado y curtido

El curado se realiza de una for
ma que se puede considerar como 
mitad mecánica y mitad química. 
Se lava bien la piel del animal con 
agua templada, y después se aclara 
en una solución débil de bórax. En
tonces, se remoja en una solución 
de ácido sulfúrico mezclando 0,5 
kilogramos de sal con 4,5 litros de

agua y vertiendo 15 gramos de áci
do sulfúrico concentrado. Jamás se 
de echar el agua encima del ácido, 
o se pueden perder los ojos o que
dar con el rostro malparado.

Al cabo de tres días, se saca la 
piel y se aclara en la lavadora y se 
la deja agitar durante una hora o 
dos, mejor todavía después de ha
berla aclarado del baño de ácido. 
Entonces se tiende y se deja secar 
a medias.

Se recoge y se frota con aceite o 
grasa por su parte interior. Estirar
la con ambas manos de un lado y 
de otro del respaldo de una silla, es 
un buen método para estirarla. Se 
le sigue frotando poco a poco con 
grasa, entonces se volverá suave y 
se quedará tan buena como el cue
ro curtido.

El curtido con tanino es un mé
todo puramenente químico, y el 
producto final es cuero curtido. Se 
necesita media tonelada de buena 
corteza de nogal para conseguir 50 
kilogramos de tanino, y con esta 
cantidad se pueden curtir 1(M) kilo
gramos de cuero. Se debe moler la 
corteza, es decir, se debe machacar 
en partículas pequeñas y después 
remojar en agua. Los cueros debe
rán sumergirse en la solución re
sultante cuatro meses, en el caso 
de pequeñas pieles, a un año si se 
trata de grandes. Para obtener re
sultados verdaderamente perfec- 
t os, es mejor sumergir los cueros en 
una solución débil al principio, pa
sándolos a otras más fuertes con el 
paso de los meses.

Un método infalible es remojar 
los cueros en una solución débil 
durante un mes, por ejemplo, y 
después colocarlos en algún hoyo o 
depósito con una espesa capa de 
corteza entre cada cuero. Entonces 
se cubre todo con agua y se deja así 
durante seis meses. Una manera 
rápida de curtir una piel es el mé
todo de la bolsa. Se hace una bolsa 
con la piel y se cuelga y se llena con 
una solución de tanino. Al cabo de 
una o dos semanas el cuero estará 
curtido.

Para quitar el pelo de las pieles, 
se dejan éstas en una pasta de cal 
y agua durante tres semanas, o en 
una pasta de sulfuro calcico duran
te un día. Se elimina la cal lavando 
la piel en úna solución débil de 
vinagre.

Las transferencias del Instituto Nacional de Deno
minaciones de Origen llegaron a nuestra región en el 
primer paquete de competencias adjudicadas a la re
gión en el inicio de la preautonomía. En 1981 se inicia
ron las negociaciones para transferir competencias, 
aunque fueron rotas por la Administración Central, 
debiendo atenernos, por tanto, a las primitivas en 
materia de viticultura y enología y denominación de 
origen. Realmente, las competencias son bien escasas 
y las facilidades recibidas han sido mínimas, aunque 
ello no ha supuesto inconveniente para realizar en este 
campo una amplia labor.

Por otra parte, las dos estaciones de viticultura y 
enología de Alcázar de San Juan y Valdepeñas, con 
medios escasos, edificios mínimos y medios deficien
tes, junto al grave problema económico, derivado del 
aumento en el valor de los reactivos para análisis, con 
un precio muy bajo en los servicios, se han llevado a 
cabo las actuaciones siguientes, que resumimos a con
tinuación:

Evaluación de consultas sobre viticultura y enología 
e identificación de variedades y análisis vitícolas. Los 
análisis de derivados de la uva se han centrado en 
vino, 30.000; orujos y heces, 10.000, y varios, 1.550. Los 
análisis de muestras para la exportación se elevaron 
hasta la cantidad de 2.520. La experimentación en 
campos dependientes del INIA se realizaron sobre 
contraste de variedades, vendimia mecanizada y con
trol de calidad. También se realizaron ensayos de 
cromatografía de diversos métodos y puestas a punto, 
asesoramiento a los consejos reguladores y la coordi
nación con el SENPA en las cartas sectoriales de 
vinos.

Se han producido en el período en que ambas esta
ciones de viticultura y enología han dependido de la 
Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha unas 
tasas de diez millones de pesetas, devueltas íntegra
mente al Ministerio de Hacienda, siendo sus gastos de 
funcionamiento de sólo 3,5 millones de pesetas, a to
das luces insuficiente para un correcto funcionamien
to.
- Actualmente se está en trámites para construir nue

vas instalaciones que sustituyan a las actuales de Al
cázar de San Juan.

En cuanto a las actuaciones en materia de Denomi
naciones de Origen, se han mantenido contactos para 
conseguir a llevarlas a diversos productos de la región; 
en estado desigual de avance se encuentran las de 
aceite de oliva Montes de Toledo, queso manchego, 
ajo de las Pedroñeras, vino de Manchuela, miel de la 
Alcarria y mazapán de Toledo.

A consecuencia de los escasos medios de las estacio-

CONSEJEBJA DE ACBÍCULTL BA 
0E CASTILLA-LA MANCHA

Mapa de las denominaciones de origen de los 
vinos castellano-manchegos

nes de viticultura y enología se ha procurado un acon
dicionamiento en ambas, dotándolas.de los aparatos 
necesarios para detección de antifermentos en época 
de gran sensibilidad ante adulteraciones; se ha adqui
rido, además, material enológico adecuado para mejo
rar su funcionamiento. Se ha adquirido un equipo de 
sonido video para promoción de productos, su cesión 
a consejos reguladores, asociaciones y organismos de 
la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha.

Durante los últimos años, el personal de las estacio
nes de viticultura y enología ha participado en cursos 
y simposios, asistencia a consejos reguladores, mesas 
redondas con enólogos y organizaciones agrarias, ex
perimentación enológica, mícroelaboraciones y reali
zación de estudios de mercado.

COCINA REGIONAL_______ _________________

Costillas con tomate
Las costillas, sin nervio y descargadas de hueso, 

se sazonan con sal y se frien en manteca y aceite. 
Se ponen en una cazuela de barro. Al estar fritas 
se añade tomate pelado y picado en cantidad. Se 
fríe y se vierte sobre las chuletas cubriéndolas. Se

procede posteriormente a una cocción suave al 
horno. Al estar cocidas se cubre la superficie con 
rodajas de chorizo. Se vuelve a meter otra vez al 
horno hasta que se funda el chorizo y se sirve todo 
en la cazuela de barro.

III Semana 
de Información 
Técnica Agraria

El Servicio de Extensión Agraria 
de la Consejería de Agricultura de 
la Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha ha realizado la III 
Semana de Información Técnica 
Agraria sobre «Cultivo de cereales 
en la alternativa de regadío». La 
misma ha estado dirigida a agricul
tores de Alcázar de San Juan y su 
comarca. A la misma han asistido 
agricultores de Alcázar de San 
Juan, Campo de Criptana. Heren
cia y Alameda de la Sierra, así co
mo alumnos y profesores de la Es
cuela de Ingenieros Técnicos Agrí
colas de Ciudad Real.

Las actividades, coordinadas 
por la Agencia Comarcal del Servi
cio de Extensión Agraria, tenían 
un doble carácter teórico y prácti
co y giraron en torno a la alternati
va de regadío en la comarca de Al
cázar de San Juan, red provincial 
de campos de ensayo y campos de 
ensayo en la comarca de Alcázar, 
abonado de cereales de regadío, va
riedades de cereales, cultivo de ce
reales y estudio económico.

El objetivo perseguido con esta 
serie de actividades es conseguir 
que, a través de una información 
técnica clara, precisa y de vanguar
dia, emanada de los ensayos y ex
periencias llevados a cabo durante 
cinco años, los empresarios agríco
las de la zona, con una alternativa 
de regadío en sus explotaciones, 
pongan la técnica del cultivo del 
cereal a punto para obtener una 
mayor rentabilidad en sus explota
ciones.

Refranero
—En diciembre, lefia y duerme.
—El buey al arado, a la silla el caballo, el can a la caza 

y el hombre al trabajo.

Precios agropecuarios 
de Castilla-La Mancha

Provincia
Cebada 

2 carreras 6 carreras
Alfalfa Avena Cordero 

Hasta 15 K. Hasta 25 K.
Oveja Porcino Conejo

Selecto Normal

Albacete....... 17,95 17,50 19,50 350 315 60 144 140 205'tendencia... Estable Estable — Estable Estable Estable Estable Alza Alza Estable

Ciudad Real. 18,50 18 13,50 17 370 300 60
Tendencia.... Estable . Estable Estable Estable Estable Estable Estable — — —

Cuenca......... 18 17,65 12 _ 350 240 124 3.350 205Tendencia.... Estable Estable Estable — Estable Estable — Estable Estable Estable

Guadalajara. 18 17,50 16 _ 320 295 60 131 128 200Tendencia.... Estable Estable Estable — Estable Estable Estable Estable Estable , Estable

Toledo.......... 18,50 18 14,50 17 340 230 70 123 118 210Tendencia.... Estable Estable Estable Estable Alza Alza Alza Estable Estable Estable

Otros precios
Yeros: A 40 en Albacete, 28 en Guadalajara y 32 en Toledo. Vezas: A 31 en Albacete, 45 en Guadalajara y Toledo. Lentejas: A 60 en Albacete 

a Cu®nca -v Guadalajara. Garbanzos: A 90 en Toledo. Patata: A 21 en Ciudad Real y 19 en Guadalajara y Toledo. Añojo:
A 230 en Ciudad Real, 180 en Guadalajara y 200 en Toledo. Leche de oveja: A 82 en Albacete, 85 en Ciudad Real, 10 en Cuenca, 80 en 
Guadalajara y 8o en Toledo. Vino blanco: A 130 en todas las provincias. Vino tinto: A 134 en Albacete, 140 en Ciudad Real y Guadalajara 
m-u n í °led°- jKce,te de ohva: A 180 en Guadalajara y 170 en Toledo. Leche de cabra: A 43 en Guadalajara. Almendra: A 60 en Albacete. 
Mimbre: A 75 en Cuenca. Puerros: A 15 en Toledo. Coliflor: A 17 en Toledo. Repollo: A 17 en Toledo. Alcohol destilado: A 130 en Toledo. 
Centena A 19 en Albacete y 18 en Toledo. Maiz: A 18,37 en Albacete. Azafrán: A 37.000 en Ciudad Real, 68.000 en Cuenca y 61.000 en Toledo 
Champiñón: A 100 en Cuenca. Acelga: A 20 en Toledo. Cebolla: A 9 en Ciudad Real y Toledo. (Datos facilitados por la Consejería de 
Agricultura de Castilla La Mancha).

dot%25c3%25a1ndolas.de
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Villanueva de Alcardete: 
aprobadas las modificaciones 
de dos ordenanzas

-toledo provincia S3

Con actos en Talavera, Ocaña y Toledo

El director provincial del MOPU 
da un homenaje a los jubilados del 82

Han quedado aprobadas definitivamente dos ordenanzas fiscales 
que sufrieron modificación al no producirse reclamaciones. Durante 
quince días dicho acuerdo de modificación ha quedado expuesto al 
público. Las ordenanzas fiscales se refieren a la exacción de la tasa 
por la prestación del servicio de recogida domiciliaria de basuras o 
residuos sólidos urbanos y a la exacción del impuesto municipal 
sobre circulación de vehículos, incrementándose ambas tarifas en 
un diez por ciento.

Por cuanto se refiere a la pres
tación del servicio de recogida de 
basuras o residuos sólidos, las vi
viendas de carácter familiar pa
garán 750 pesetas; los bares, cafe
terías o establecimientos de ca

Valmojado: Casi veinticinco millones, gastos 
del vigente presupuesto ordinario

El Ayuntamiento de esta loca
lidad ha aprobado el expediente 
de suplemento de crédito dentro 
del vigente presupuesto ordinario 
del año actual. Los gastos de di
cho presupuesto ordinario as
cienden a 2-1.835.(117 pesetas.

Por espacio de quince días se

Elección de logotipo para la denominación 
de origen del queso manchego

El Consejo Regulador provi
sional para la Denominación de 
Origen del Queso Manchego ha 
convocado un concurso para la 
elección del logotipo que repre
sente al origen del queso man
chego. El plazo para el envío de 
carteles finalizará el 3(1 de enero 
próximo.

Podrán participar todos los ar
tistas y dibujantes españoles, so
bre un tema libre, teniendo unas 
dimensiones de 50 por 70 centí
metros. Los carteles serán pre
sentados sin firma y con un lema 
al dorso de los mismos. Habrá 

rácter similar, 2.150 pesetas; los 
hoteles, fondas, residencias, etc., 
1.150 pesetas; los locales indus
triales, también 1.150 pesetas y 
los locales comerciales, la misma 
cantidad del capítulo anterior.

expone al público en la Interven
ción Municipal, al objeto de oír 
las posibles reclamaciones que en 
su caso pudieran derivarse. En 
caso de no producirse reclama
ciones durante el tiempo marca
do se entenderá aprobado defini
tivamente.

tres premios por valor de cin
cuenta, treinta y veinte mil pese
tas, respectivamente, y en ningún 
caso se declarará desierto el pre
mio. Al igual, los carteles galar
donados quedarán en propiedad 
del Consejo Regulador, reserván
dose el derecho a su reproduc
ción.

Para mayor información diri
girse a la sede del Consejo Regu
lador: Centro Nacional de Selec
ción y Reproducción Animal. Ca
rretera de Madrid, s/n. Valdepe
ñas (Ciudad Real).

La Dirección Provincial de Obras Públicas, que dirige Rafael Moli
na, está tributando una serie de homenajes a los peones camineros y 
personal laboral que este año se están jubilando. Esta actitud, muy 
especialmente potenciada por el señor Molina, procede de años anterio
res.

En lo que va de mes se han reali
zado dos actos de este tipo: uno en 
Talavera de la Reina y otro en 
Ocaña. Mañana viernes está pre
visto que los camineros pertene
cientes a la zona de Toledo reciban 
un tributo similar por los muchos 
años de dedicación en un trabajo 
sufrido y generalmente bastante 
desagradecido. El programa del día 
es simple, pero muy afectivo y sen
timental. Los jubilados que se ho
menajean se reunirán con el direc
tor provincial de Obras Públicas y 
el jefe de Carreteras en un encuen
tro gastronómico.

________Bargas^_________________________ .___________________ _

El gobernador civil presidió la inauguración 
del hogar del jubilado
BARGAS. José María Marín Serrano

Terminadas las obras de acondicionamiento de lo
cales, con un gasto superior a los cinco millones, ya 
disponen los ancianos de Bargas de un lugar cómodo 
para pasar el rato. En lo sucesivo ya no estarán obliga
dos a sufrir las inclemencias del tiempo en la plaza y 
otros puntos del pueblo al aire libre.

El acto, al que asistió el gobernador civil con otras 
autoridades provinciales, se inició con unas palabras 
del señor Miranda, vicepresidente de la Caja de Aho
rro Provincial, quien se congratuló de la obra social 
que supone el hogar.

Seguidamente, el alcalde de esta localidad, Francis
co Pleite, agradeció la presencia del gobernador y 
restantes visitantes, así como también las ayudas reci
bidas de entidades y personas que con su aportación 
económica o personal han permitido la ejecución de 
esta obra, que cumple un sueño de muchos bargueños 
y era compromiso ofrecido por el Ayuntamiento. En
tre las aportaciones destacan los dos millones de la

Caja, 300.000 pesetas de beneficio en un festival tauri
no y las colaboraciones, entre otras, de la Caja Rural, 
la Peña La Viga, el Partido Comunista local, la Her
mandad del Santísimo Cristo de la Sala, la Peña Ci
clista e Instalaciones Eléctricas Jacinto Rodríguez y 
Fontanería Marcial Puñal, que sólo han cobrado el 
coste de los materiales, así como los donativos del 
vecindario. El resto, por cuenta del Ayuntamiento, ha 
importado unos dos millones.

El propio alcalde terminó invitando a todos los 
asistentes para que sigan ayudando a mantener y me
jorar el nuevo hogar.

Cerró el acto el gobernador civil, poniendo de relie
ve su complacencia por asistir al acto y sus deseos por 
conocer Bargas, del que tenía inmejorables referencias 
y del que en su corto período en el cargo había podido 
comprobar el interés del alcalde y el Ayuntamiento 
por la mejora del pueblo, así como su acierto al gestio
nar todo ello a través de los organismos provinciales. 
Seguidamente se procedió a descubrir la placa conme
morativa.

El menú del día lo han prepara
do los peones camineros, muy 
acostumbrados como están en coci
nar y preparar las viandas en cual
quier parte del campo. El acto se 
desarrollará en los talleres del MO
PU, y tras la comida seguramente 
se pronunciarán algunas palabras.

Es posible que este sea el último 
acto que el director provincial del 
MOPU celebre con los peones ca
mineros, a los que tanto aprecia. 
Ayer manifestaba a YA de Toledo 
que no sabía si seguiría al frente de 
la Dirección Provincial. Su duda 

puede proceder de su comporta
miento técnico y no político duran
te estos años de gestión.

Los nombres de los peones ca
mineros homenajeados son los si
guientes: Daniel Rodríguez Vargas, 
Francisco Pérez Moreno, Pedro 
Moraleda Aparicio, Angel Ramírez 
Garrido, Rufino Moreno Albarrán, 
Aurelio García Martín, Lucio Gon
zález Gómez y Félix Gutiérrez Fer
nández. Los nombres del personal 
laboral que también ha participa
do en todos estos actos señalados 
son: José López Magro, Eusebio 
Sánchez Cerro, Angel Chimeno Pe
rrero, Lucio Semolinos Vázquez, 
Francisco Gómez Román, Floren
cio Pérez García, Melquíades Peña 
Cabrera, y en recuerdo de Jacinto 
Pérez Valiente, fallecido, su viuda.

Agenda provincial toledana_i~_—«

Farmacias ___
TOLEDO

Alberto Martin García Cuer
va.— Tornerías, 16 (hasta las 
diez).

María Elena Castro Sierra.—
Calle Barcelona, s/n. (toda la 
noche).
TALAVERA

Argimiro García Muñoz.—
Puerta de Cuartos, 8 (hasta las 
diez).

Manuel de Pereda Rochelt.— 
Carretera de Cervera, 47 (toda 
la noche).

Cartelera 
Cine Imperio (Cuesta del 

Aguila, 7. Teléfono 221623).— 
A las 5,30 y 8,30: «La gran pe
lea». A las 7,15 y 10,15: «Ré
quiem por un empleado». Am
bas mayores 16 años.

Teatro de Rojas (plaza Ma
yor, 4. Teléfono 223970).— A 
las 7 y 10: «El sueño eterno», de 
Howard Hanks. Dentro del ci
clo de cine negro.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817).- A las 6 
y 8: «Guapa, rica y... especial». 
Mayores 18 años.

Cine María Cristina (Mar
qués de Mendigorría, 1. Teléfo
no 212442).— A las 6,30 y 9: 
«Un enredo para dos». Mayores 
14 años.

Radio 80 
PROGRAMACION LOCAL

6,00: Para empezar.
7,00: Despertador.

12,30: El bargueño.
13,30: Especial noticias-de

portivo.
15,00: Patio musical. Tertu

lia de sobremesa.
21,00: Todo es radio.

•_ Cupón pro ciegos -

Número premiado ayer:
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 Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17. 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18.30. 19.30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
18,30,Galiano: 10,30,

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

Toledo-Talavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8/9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Batano: 22 11 21 y 2217 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 2216 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

Toledo, hoy
A LAS 11:
• Cámara de Comercio.— Reunión 
de trabajo para todo el empresaria- 
do. «Economía fiscal», por Javier 
Berruguete.
A LAS 13:
• Cámara de Comercio.— Estructu
ra y funciones de las organizaciones 
empresariales-, por Juan Hernández 
Carnicer.

•Cámara de Comercio.— Mercado 
Común-, por Antonio Alonso.

•Cámara de Comercio.— «Relacio
nes laborales», por Pedro Bugallal, 
dentro de la reunión tic trabajo para 
todo el empresariado.

ESCALONA
A LAS 19:
•Cine G. Masa.— El gru;x> de teatro 
deí colegio nacional Inmaculada 
Concepción interpretará varios 
cuentos de -El conde Lucanor». A 
continuación el coro del mismo cole
gio interpretará canciones de su ex
tenso repertorio.

Exposiciones
•Galería Tolmo (Santa Isabel, 14).— 
Oleos de -fule y Toledo (1960-1982).
Laborables, de 12 a 14 y de 18 a 21 
horas.
•Cámara de Comercio (plaza de San 
Vicente, 1).— Fotografías de Mén
dez Guerrero. Laborables, de 18 a 21 
horas.
•Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (palacio de Benacazón).— Oleos

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaria de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 2413.
Seguridad Social: 800950.
Hidroeléctrica: 8017 14.
Objetos perdidos: 80 00 37
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 8014 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiana 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14. 

de José Morata Moya. Laborables, 
de 18 a 21 horas.
•Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (calle Talavera).— Exposición de 
fotografías sobre «El Papa en Tole
do». Laborables, de 18 a 21 horas.

—Toledo, ayer—
16 de diciembre de 1603: Histo

rial artístico de Juan Ruiz de 
Castañeda.
Con motivo de entregar un 

informe para el retablo de la 
iglesia de Dos Barrios presenta 
el escultor Juan Ruiz de Casta
ñeda su expediente artístico.

El escultor toledano había 
realizado sólo en el año 1603 un 
retablo para la iglesia de Villa- 
rrubia de Santiago, y terminado 
éste hace un lateral para la Ca
ridad de Illescas, y confiesa cjue 
el «próximo día 19 comenzara el 
de Torre de Esteban Ham
brón».

Con ocasión de realizar un 
pregón de fiestas en esta citada 
villa en 1979, manejé algunos 
datos que habían recogido unos 
alumnos de la Complutense y vi 
que en los últimos años de su 
vida artística se dedicó por 
completo al altar mayor de su 
iglesia, junto con el ensambla
dor Pedro de León.

La cantidad a cobrar se con
cretó en 24.200 reales. Va in
cluido el trabajo de escultura, 
pintura y ensamble.

Clemente PALENCIA

_____ El tiempo-------
Temperaturas: máxima, 12,2 

grados a las 15,40 horas; míni
ma, 1,2 grados a las 4; a las 13 
horas, 10,8 grados. Humedad 
relativa del aire, 63 por 100. 
Presión atmosférica: 727,7 rnilí- 
metros. El día transcurrió con 
nubosidad variable y vientos 
encalmados o flojos de compo
nente Oeste.

Datos astronómicos para hoy. 
El Sol sale a las 8,31 horas; se 
pone a las 17,51. Duración del 
crepúsculo: 30 minutos. La Lu
na sale a las 9,24; se pone a las 
18,47. Fase lunar: Luna nueva.

AYUNTAMIENTO 
DE BARGAS 
(TOLEDO)

EDICTO
«El Ayuntamiento de 

esta población acuerda 
por mayoría absoluta, en 
sesión extraordinaria ce
lebrada el día 10 de di
ciembre de 1982, aprobar 
inicialmente, según lo es
tablecido en el artículo 
41 de la vigente ley del 
Suelo, Plan Parcial Orde
nación Residencial «Los 
Cantos», en Bargas, polí
gono 12 de dicho término 
municipal, margen dere
cha de la carretera local 
TO-463, a la altura del 
km. 1,800, propiedad de 
la Sociedad Cooperativa 
Limitada «Los Cantos». 
Dicho Plan Parcial se so
mete a información públi
ca por el plazo reglamen
tario de un mes, al objeto 
de .que cuantas personas 
se crean interesadas pue
dan formular, en el plazo 
establecido, las reclama
ciones que estimen 
oportunas.» 1

Dado en Bargas, a on
ce de diciembre de mil 
novecientos ochenta y 
dos.— El alcalde-presi
dente Fdo: Francisco 
Pleite Rodríguez.
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______ —Fútbol sala Toledo— 
En el maratón de fútbol-sala

Mañana, en Madrid, Discolandia-Arquitectura 
y Toledeport-G. M. R.

Sigue la primera división en un 
período de lucha por los primeros 
puestos que no ceja. Toledeport y 
Discolandia ocupan los primeros 
lugares, con ventaja del primero de 
dos puntos. No es casual: son los 
dos equipos que participarán en el 
maratón de Madrid, que dará co
mienzo mañana a las ocho de la 
mañana en el polideportivo de Ma- 
gariños.

El sorteo para los toledanos ha 
resultado no excesivamente difícil, 
sobre todo para los de Discolandia, 
aunque a primera vista pueda pa
recer que el Arquitectura es un di
ficilísimo rival. Sin embargo, el 
equipo madrileño no actuará en el 
maratón con sus figuras, ya que se 
reserva para el crucial partido de 
liga contra Interviú, que se disputa 
el sábado, poco antes de la final. 
Los mejores jugadores del Arqui
tectura no participarán en la elimi
natoria frente a Discolandia. Y en
tre los mejores hay que decir que

se encuentra el toledano Luis La
guna, que participará con Tolede
port, aunque esté inscrito en el 
equipo titular de Arquitectura.

A Toledeport le ha tocado en 
suerte medirse con el GMR valle- 
cano, que también ha dejado de ser 
un equipo tan potente como el del 
año pasado. Si lo eliminaran ven
drían los problemas, pues tendrían 
que enfrentarse a una serie de 
equipos de Primera División ma
drileña, como el Unión Sport o el 
coruñense Charlton, que sería el 
equipo a batir si se resuelve favora
blemente la primera eliminatoria.

Discolandia, si consigue vencer 
al mermado Arquitectura, lo ten
dría más fácil, ya que tendría que 
enfrentarse a equipos como el Je
rez. el E. Segovia, Radio 80 o El 
País.

. olandia juega a las cinco y 
media de la tarde y Toledeport a 
las diez de la noche. Suerte para 
los toledanos.

Discolandia es el primer equipo toledano que entrará en liza en 
el maratón, enfrentándose con Arquitectura

------------------ Resultados y clasificaciones-------------------
PRIMERA DIVISION 

RESULTADOS 
Bar Avenida, 2; Limpiezas Juárez, 1. 
Discolandia, 5; Bankunión, 1.
Toledeport, 7; Catalá Arquitectura, 2.
Sonido e Imagen, 6; Fábrica de Armas, 1.
Seguridad Social, 1; Venta San Martín, 2.
Discoteca Jam’s, 5; Santa Bárbara, 5.
Unión Sport, 2; A. M. Alcázar, 2.
Discoteca Jam’s, 1; Limpiezas Juárez, 3 (par

tido aplazado).
CLASIFICACION

J. G. E. P. T.F. T.C. Ptos.

SEGUNDA DIVISION

Supercass, 5; Bar Toledo, 0.
Muebles Entrevegas, 3; INSS, 1.
Banco Popular, 9; Taspe, 2.
Parapléjicos, 3; Universidad Lab., 4.
Maquinaria La Rosa, 2; Azucaica, 4.
Discoteca Edén, 4; Seguros Bilbao, 2.
Caja de Ahorros, 1; Diputación Prov., 4.

TERCERA DIVISION 
RESULTADOS

Cristalería Toledo, 1; El Choco, 2.
Caserío Vigón, 3; Supermercado Brasil, 3.
Tolprinsa, 2; Fiscomsa, 4.
Santa Lucía, 4; C. D. Mirador, 5.
T. L. Aceca, 1; Nixdorf, 5.
Pub Zafra, 1; Ibertol, 1.
Amigos C. F. S., 5; Cafetería El Delfín, 2.

CLASIFICACION

Fútbol-sala Fuensalida

Nely, 
Andrades 
y B. Amigos 
cazaron 
a Cultural A

El partido de la última 
jornada, por excelencia, fue 
ese T. Lara-Cultural A, que 
terminó con la derrota am
plia del líder, que de esta 
manera ha cedido ante sus 
inmediatos seguidores, que 
han alcanzado los doce pun
tos con los que se destacaba 
Cultural A en la jornada 
precedente.

Buen partido el del Lara 
y también bueno el de su 
jugador José Plaza, que se 
sitúa en la tabla de goleado
res en segundo lugar.

RESULTADOS
Kinos, 1; B. Amigos, 3.
B. Julián, 1; Mora, 2. 
Cultural B, 1; Nely, 8.
T. Lara, 3; Cultural A, 0.
Joma Sport, 2; Alexandro, 

6.
Cimar, 1; Andrades, 5.
Toledo, 1; Francis, 3.

Toledeport............ 9 7 1 1 40 10 15
Discolandia........... 9 6 1 2 27 9 13
Seguridad Social .... 9 6 1 2 30 19 13
A. M. Alcázar....... 9 5 2 2 23 13 12
Venta San Martín . 9 4 3 2 16 12 11
Sonido e Imagen ... 9 5 0 4 30 21 10
Bar Avenida ......... 9 3 3 3 14 16 9
Catalá Arquitectura 9 3 2 4 25 28 8
Unión Sport......... 9 1 5 3 11 16 7
Bankunión ............ 9 3 1 5 17 27 7
Discoteca Jam’s.... 9 0 6 3 12 21 6
Limpiezas Juárez .. 9 3 1 5 12 25 6
Fábrica de Armas . 9 0 4 5 14 40 4
Santa Bárbara..... 9 1 2 6 20 34 3

CLASIFICACION

Los clubs Limpiezas Juárez y Santa Bárbara 
figuran con un punto menos por sanción del 
Comité de Competición.

J. G. E. P. T.F. T.C. Ptos.

Supercass...............
Muebles Entreve-

9 7 0 2 25 12 14

gas......................9 6 2 1 29 15 14
Azucaica................ 9 6 0 3 22 23 12
Diputación Prov.... 9 5 1 3 31 16 11
Universidad Lab... 9 4 3 2 21 18 11
Discoteca Edén..... 9 5 0 4 29 20 10
Banco Popular......
Maquinaria La Ro-

9 5 0 4 33 29 10

sa........................9 3 3 3 38 28 9
Parapléjicos........... 9 4 0 5 36 34 8
Seguros Bilbao...... 9 3 1 5 24 37 7
INSS...................... 9 2 2 5 18 27 6
Taspe..................... 9 3 0 6 20 31 6
Caja de Ahorros.... 9 2 1 6 16 36 5
Bar Toledo............ 9 1 1 7 14 30 3

(1) El Club Santa Lucía figura con un punto menos 
por sanción del Comité de Competición.

J. G. E. P. T.F. T.C. Ptos.

El Choco............. 9 6 3 0 39 23 15
Supermercado

Brasil..... .......... 9 6 2 1 35 18 14
Pub Zafra............ 9 6 2 1 30 22 14
Caserío Vigón...... 9 4 3 2 28 22 11
Fiscomsa.............. 9 4 3 2 36 32 11
C. D. Mirador..... 9 4 2 3 24 23 10
Nixdorf................ 9 4 I 4 28 32 9
Cristalería Toledo. 8 2 4 2 21 16 8
Cafetería El Del-

fin..................... 9 .3 2 4 27 24 8
Tolprinsa............. 9 4 0 5 26 27 8
Amigos C. F. S.... 9 3 0 6 16 20 6
Ibertol.................. 8 2 2 4 21' 27 6
T. L. Aceca.......... 9 2 0 7 18 33 4
Santa Lucía......... 9 0 0 9 22 52 -1(1)

CLASIFICACION
J. G. E. p. P.

Andrades .... .. 6 4 2 0 12
Nely............ .. 6 5 0 1 12
Cultural A ... .. 6 5 0 1 12
B. Amigos .... .. 6 5 0 1 12
Francis ....... .. 7 5 0 2 10
Mora .......... .. 6 3 1 2 9
T. Lara ...... .. 5 4 0 1 8
Alexandro .... .. 7 3 2 2 8
B. Julián..... .. 6 3 1 2 7
Kinos.......... .. 7 0 3 4 3
Joma Sport . .. 6 1 0 5 2
Toledo........ .. 5 1 0 4 2
Gar Sport .... .. 6 0 1 5 1
Cultural B. .. .. 6 0 0 6 0
Cimar ......... .. 5 0 0 5 0

GOLEADORES: Mariano 
Gómez (Alexandro), 12 go
les; José Plaza (T. Lara), 10; 
Jesús Torrijos (Cultural A), 
J. J. Gómez (Andrades) y 
Jesús Sáez, 9 goles.

Fútbol-sala Talavera------------ ---------------

Infantiles: el Rapid vapuleó al líder (5-0) Campeonato local de fútbol de Talavera

- En un partido memorable de los chicos de Pipo, el Rapid Pesca
derías Teo vapuleó, noqueó y goleó a los todavía líderes, muchachos 
de Zarra, por el abultado y merecido tanteo de cinco tantos a cero.

Fue un partido que en princi
pio se preveía competido e igua
lado y que a la hora de la verdad 
resultó todo un paseo para los de 
Pipo, que salieron a la pista mo
tivados como nunca y realizando 
el mejor juego que han hecho 
hasta el momento en lo que va de 
campeonato. Por su parte, los 
muchachos de Zarra aguantaron 
los envites del Rapid como pu
dieron y al final del encuentro 
tuvieron que conformarse con la 
abultada derrota. Así, pues, el 
Rapid se iguala ya en la cabeza, 
aunque con un partido menos 
que la Peña Athletic.

RESULTADOS
Y GOLEADORES

MEJORADA, 1; H. CASTY, 3. 
— Joaquín por Mejorada; Félix 
marcó los tres del Castv.

JOVIAN A, 9; AV. EL FARO, 3. 
— Angel (2), Fernando (3), Fran
cisco (2), Juan y Rafael; José Ma
nuel (2) y Fernando (l).por el 
Faro.

M. LUCAS, 3; BAR CANARIO, 
1.— Angel. Tejedor y Reverte, 
por Monturas; Pedro por el Ca
nario.

RAPID, 5; PEÑA ATH. BIL
BAO, 0.— Javier (3) y Luis (2) 
fueron los goleadores.

LA SALLE, 1; CH. JOVIAN B, 
3.— Antonio, por los salesianos; 
Jesús y Javier (2) por el Jovián.

ACADEMIA EXA, 3; AT. MA
DRID, 3.— Angel, Miguel y Anto
nio, por los académicos; Miguel, 
Martín y Julio, por el Atleti.

LA PALOMA, 0; PEÑA ZA
RRA, 4.— Gerar (2) y Francisco 
(2) por los de Diego Mateo.

CLASIFICACION: Peña Athle
tic, Talavera y Rapid, 12 puntos; 
Casty, 10; La Salle, Bar Canario 
y Monturas Lucas, 8; Mejorada y 
Peña At. Madrid, 6; Jovián A y 
Jovián B, 5; Peña Zarra, 2, y La 
Paloma y El Faro, 1 punto.

Alevines

SIGUE FIRME EL TALAVERA
Y JOVIAN SE DESCUELGA

Los alevines del Talavera si
guen firmes en cabeza de la cla
sificación, con tan sólo un punto 
perdido, al deshacerse sin ma
yores problemas de la Peña 
Atlético de Madrid, por un 
abultado y contundente 6-1. Los 
chavales de la Peña sólo aguan
taron un tiempo y en el segundo 
los alevines blanquiazules se 
deshicieron fácilmente de sus ri
vales y aún pudieron aumentar 
su ventaja. La Paloma les sigue 
en la clasificación y ya en tercer 
lugar, descolgado tras su empa
te de esta semana con Mesón El 
Transportista, el Churrería Jo
vián.

RESULTADOS
Y GOLEADORES

PEÑA AT. MADRID, 1; TA
LAVERA, 6.— Quitas marcó por 
los atléticos; Julio (2), Moar, 
Rosado, Abel y César, por el Ta
lavera.

LEVANTE, 0, LA CARROZA, 
0.— No hubo goles y el Levante, 
una vez más, dio la de arena.

BAR CANARIO, 4; H. CASTY, 
1.— Pablo (3) y José evidencia
ron la superioridad de los cana
rios; Fernando marcó el del ho
nor del Casty.

C. BORJA, 0; A. LA PALOMA, 
4.— César, Luis y José marcaron 
los tantos de los armeros, César 
por partida doble.

TRANSPORTISTAS, 0; CH. 
JOVIAN, 0.— Partido sin goles, 
con poco juego, y el Jovián, que 
se descuelga de la cabeza.

LA SALLE A, 3; PEÑA BIL
BAO, 2.— Francisco (2) y Vega 
marcaron por los vencedores; 
Juan y Luis, por la Peña. .

ACADEMIA EXA, 3; LA SA
LLE B, 1.— José (2) y César, mar
caron por los académicos, mien
tras por la Salle lo hizo David.

CLASIFICACION.— Talavera, 
13 puntos; La Paloma, 12; Jo
vián, 11; Borja, La Salle y Bar 
Canario, 9; Peña Ath. Bilbao y 
Bar Levante, 8; Mesón La Carro
za, 6; Helados Casty, 5; Academia 
EXA, 4; Peña Atlético de Ma
drid, 2; Mesón El Transportista, 
1, y La Salle B, 0 puntos.

Grúas Ernesto, nuevo líder
Resultados de la cuarta jornada:
Talleres Rally, 3; Bar La Caña

da, 0.
Los Alcores A, 5; Bar Gamonino, 

1.
Los Alcores B, 2; La Cava, 3.
Bar Tropezón, 3; Segurilla, 0.
La Hinojosa, 0; Bar Galán, 0.
D. Aficionados, 1; Grúas Ernes

to, 8.
Talavera la Nueva, 1; La Pie

dad, 1.
Atalaya 76, 4; Bar Hermanos

García, 1. ’
Bar Vidal, 2; T. Herrón, 1.

CLASIFICACION
J. G. E. P. Ptos.

Grúas Ernesto ...  4 4 0 0 8
Atalaya 76 ........... 4 4 0 0 8
Talavera la Nueva. 4 3 10 7
La Hinojosa ........ 4 3 10 7
Bar Galán........... 4 3 10 7
T. Herrón ............ 4 3 0 1 6
Los Alcores A ....  4 3 0 1 6
La Cava ..............  4 3 0 1 6
Bar La Cañada .... 4 2 11 5
Bar Tropezón ....  4 2 0 2 4
Bar Vidal...........  4 2 0 2 4
La Piedad..........  4 0 2 2 2
Talleres Rally....  4 10 3 2
Los Alcores B....  4 0 0 4 0
Bar Gamonino.... 4 0 0 4 0
Bar Hnos. Garcia. 4 0 0 4 0
D. Aficionados.... 4 0 0 4 0
Segurilla.............  4 0 0 4 0
Comentario de la jornada

La jornada cuarta de este cada 
vez más organizado campeonato 

local de fútbol talaverano nos ha 
traído grandes sorpresas. La pri
mera de ellas ha sido la subida de 
Grúas Ernesto al primer puesto de 
la tabla al beneficiarse del pincha
zo de los de Herrón ante los com
ponentes del equipo del barrio del 
Pilar. La otra sorpresa ha sido la 
victoria del Talleres Rally ante los 
«barriletes» de la Cañada, consi
guiendo el conjunto de los regadíos 
sus tres primeros goles a favor en 
lo que va de competición.

Los malos modos continúan 
apareciendo en este campeonato. 
Un botón de esta muestra puede 
ser lo ocurrido en el encuentro Bar 
Vidal-Transportes Herrón, donde 
el guardameta del conjunto de Vi
dal probó con los tacos de sus bo
tas los músculos de la cintura de 
B'etis, delantero centro del conjun
to que dirige Herrón.

El conjunto máximo goleador de 
este torneo hasta el momento es el 
Atalaya 76, que ha conseguido 
marcar la friolera de 19 goles. Asi
mismo, el conjunto que ha visto 
más veces perforada su puerta ha 
sido el Deportivo Aficionados, con
junto más joven del campeonato, 
que en cuatro jornadas ha cosecha
do 25 goles en contra y aún no ha 
logrado puntuar.

La jornada del próximo domingo 
será la última que se dispute en el 
año en curso, pues los jugadores de 
esta competición también se toma
rán las acostumbradas vacaciones 
para Navidad.
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Liga Provincial de Juveniles

Santa Bárbara y Torrijos golearon de nuevo
Con la jornada del pasado fin de 

semana, la Liga de juveniles, en lo 
que al subgrupo A de ese grupo V 
que estamos siguiendo semanal
mente se refiere, cruza su ecuador. 
Termina la primera vuelta y lo 
cierto es que, aunque siempre pue
den esperarse novedades, Torrijos 
Industrial y Santa Bárbara tienen 
todas las papeletas prácticamente 
para aprobar el ascenso. Sin em
bargo, quedan todavía jornadas 
para que el casillero de derrotas 
del equipo toledano se estrene.

RESULTADOS

Fuensalida, 0; Santa Bárbara, 6.
Torrijos Ind., 6; S. Prudencio, 1.
Peña Athletic, 2; Portillo, 2.
Sonseca, 2; Santa Maria, 0.
Talavera, 1; Puebla, 1.

CLASIFICACION

J. G. E. P. P.
Santa Bárbara ..... 10 9 1 0 19
Torrijos Ind........ . 10 8 1 1 17
Toledo ............... .. 10 6 2 2 14
Peña Ath............ .. 10 3 5 2 11
Sonseca ............. .. 10 4 3 3 11
San Prudencio .. .. 10 3 3 4 9
Santa María ..... .. 10 3 2 5 8
Talavera ............ . 10 3 3 4 9
Santa María ..... .. 10 3 2 5 8
Puebla ............... .. 10 2 3 5 7
Portillo .............. . 10 í 3 6 5
Fuensalida ........ .. 10 0 0 10 0

Peña Athletic, 2; Portillo, 2

Partido de poder a poder, aunque el viento no dejó practicar buen fútbol. Se adelantó el Portillo, 
pero en el último minuto del primer tiempo empató la Peña. En la segunda, el dominio rojiblanco 
se hizo patente, y así consiguieron los peñistas el segundo gol. Cuando parecía que el partido estaba 
sentenciado, a cuatro minutos del final, neutralizó la diferencia el Portillo. Al árbitro se le discutie
ron dos penalties en el área del Portillo, que no concedió. En la Peña se notó la ausencia del extremo 
Loren, que está suspendido por el Comité de Competición y es un pilar del equipo talaverano

~ Tiro con arco
Temporada 
positiva

La delegación toledana —que 
todavía no existe federación— de 
tiro con arco ha conseguido, en la 
pasada campaña, el puesto número 
22 del Campeonato Nacional Pos
tal. Teniendo en cuenta que es el 
primer año que participa, la clasifi
cación es buena. Entre federacio
nes y delegaciones provinciales, la 
participación ha llegado al número 
de 30. Así que se ha quedado ocho 
puestos por encima del último cla
sificado.

Pero es aún más importante el 
resultado definitivo del Campeo
nato Internacional Rey Pelayo, ce
lebrado en Toledo el pasado mes 
de octubre. En sénior, la cosa no es 
muy llamativa: el primer toledano 
clasificaco ha sido Juan Bautista 
Lillo, como informamos en su día. 
Lo que ahora se sabe es el puesto 
total que ha obtenido: el número 
136 entre los 194 participantes de 
Cuba, Colombia, Filipinas y Espa
ña. Ramón García y Carlos Moreno 
fueron los siguientes toledanos en 
la clasificación general, obteniendo 
los puestos 142 y 152, respectiva
mente.

Lo mejor para nuestra provin
cia, dentro de este mismo campeo
nato internacional, fue la represen
tación en categoría infantil. Toledo 
ha sido la provincia de participa
ción más numerosa, y el primer to
ledano clasificado fue José Rarnon 
García, en novena posición.'

PROXIMA JORNADA
Talavera-Toledo.
Sonseca-Puebla.
Peña Ath.-Santa María.
Torrijos Ind.-Portillo.
Fuensalida-San Prudencio.

Talavera C. F., 1; 
Puebla, 1

Campo municipal del Alberche 
del Caudillo. Terreno de juego en 
buenas condiciones y poco publico 
en las gradas.

Talavera: José, Acosta, Jesús, 
Emilio, Felipe, Vicente (Curiel), 
Mariano, Juárez, Navarro, Santi y 
Fuentes (Amero).

Puebla: Díaz, Juan, Morón (Ra
fa), Andrés, Ruiz, Ochoa, Oliva, 
Enrique, Jesús (Maroto), Juan y 
Félix.

Arbitro: Señor Aceituno Sán
chez. Su labor fue muy protestada 
y se le nota cierta inexperiencia. 
Enseñó tarjeta a Andrés y Jesús, 
del conjunto visitante, y a Felipe, 
del equipo local.

Incidencias: El encuentro co
menzó con veinte minutos de re
traso por causa de no llegar a tiem
po el conjunto de la Puebla de
Montalbán.

Nuevo tropiezo del Talavera 
su propio feudo ante 
C. D. Puebla. Los muchachos

en 
el 
de

Paco Casquero jugaron muy mal y 
hasta tuvieron la mala suerte de 
fallar un penalty que no pudo 
transformar Jesús y que con el gol

Justo y Puskas, cesados 
en el Ocaña
El jugador, por agredir al masajista del Yepes. El 
segundo entrenador, por interferir en las tareas 

del míster
El pasado martes la directiva j del Ocaña, C. F. se reunió con la 

intención de tratar dos temas: el primero, relacionado con los penosos 
incidentes del partido del domingo; que comenzaron con la agresión de 
un jugador ocañense al utillero del Yepes. Justo, que no se vistió al 
estar cumpliente un partido de sanción, por acumulación de amarillas, 
propinó un cabezazo al masajista.

El acuerdo de la directiva no se 
ha hecho esperar: Justo ha sido ex
pulsado del equipo.

El segundo tema, que terminó 
resolviéndose en la tarde de ayer, 
fue el cese del segundo entrenador 
del Ocaña, Puskas, debido a las in
terferencias que iban surgiendo en
tre el trabajo del entrenador, Nar
ciso Suárez, y de su segundo.

Ya informábamos hace días de 
la situación en Ocaña y de la pre
sumible dimisión del entrenador, 
Ahora, la directiva ha decidido que 
para que se imponga un criterio y 
no se crucen dos hay que cesar a 
PygjfQS,

Hemos hablado con Narciso 
Suárez y nos ha dicho que el pro
blema estriba en que «no se puede 
estar en la caseta chillando a los 
jugadores por partida doble o dis
cutiendo sistemas de juego en el 
banquillo cuando los jugadores es
tán en un partídoi. 

que ya había marcado Juárez po
día haber significado el triunfo 
blanquiazul.
Fuensalida, 0;
Santa Bárbara, 6

Prevista y abultada derrota del 
Fuensalida, que pudo encajar más 
goles si el viento y los fallos de los 
delanteros toledanos no hubieran 
sido tan grandes.

En Fuensalida es muy fácil go
lear, aunque la capacidad de los 
torrijeños se ha mostrado mejor en 
esa ocasión que la de los toledanos.

Torrijos Ind., 6;
San Prudencio, 1

Torrijos: Francisco (A. Luis), 
Manolo, Retuerta, Vázquez, Con
gosto, De la Cruz, Joaqui (Luis), 
Pedro, Juli, Fide y Juanjo.

San Prudencio: Bernardo (Ca
cho), J. Luis, Fernando, Mena, 
Hernández, Ricardo, Gómez, José 
María, García, Emilio y Fermín.

Arbitro: García Rubio. Buena 
actuación.

Por el Torrijos, los goleadores 
fueron: Juli, De la Cruz, Pedro y 
Fide. Por los prudencistas, marcó 
Fernando.

Dominio del Torrijos, que se im
puso con facilidad a un San Pru
dencio luchador y de hombres de 
gran corpulencia; pero se implantó 
la técnica sobre la fuerza.

JIMENEZ

A partir de ahora, Narciso Suá
rez, que no asistía a los entrena
mientos de los miércoles para no 
aumentar los gastos del club, irá 
también ese día de la semana e 
intentará mejorar el nivel de juego 
de su equipo.

Ahora, refuerzos

Por otra parte, hay que destacar 
un caso curioso: hace poco tiempo, 
por imposibilidades económicas, la 
directiva «despidió» a unos cuantos 
jugadores que cobraban excesiva
mente para las arcas del club. Aho
ra, cambio otra vez de rumbo: el 
Ocaña anda buscando jugadores 
«de categoría», que posiblemente 
provinieran de Aranjuez. También 

,se está tocando al jugador toledano 
Chozas, pero su situación actual no 
es la más apropiada para militar en 

‘Un equipó.
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Baloncesto _ ______________________ _
Ligas provinciales

La Tercia dio un paso de gigante 
frente al Quintanareño (38-27)
Grupo A: La Tercia, 38; Quintanareño, 27

La Tercia: Alcázar (1), Palomino 
(5), García (10), Fernández (—), 
González (5), Palomino II (11), 
Prieto (1), Díaz (4) y Gálvez.

Quintanareño: Villa, Rosillo (1), 
García (5), García II (—), Patiño 
(2), Villena (5), Villa II (2), Rebe
ses (4), García III (4) y García IV 
(2).

Encuentro cumbre de la jornada

AD. V. de Mora, 32;
AD. V. de Mora: González (3), 

Cabeza, Juanjo, Pérez de Zamora 
(17), Juli (4), Novalbos (2), Rojas 
(6), Aguilera y Pablo.

Madridejos: Rodríguez (14), An
gel (3), De la Llave (10), Doctor 
(1), Ramón (5), Pedraza, Zamora, 
López (4), Galán y Plaza (4).

Dominio del Madridejos en el 
primer tiempo, bien dirigidos por 
Rodríguez, y con De la Llave efec-

CD. Ocaña, 63: C. El Cárdete, 20
La S. D. Ocaña ha derrotado sin 

ningún problema al joven conjunto 
de Villanueva. Los ocañenses iban 
preparados para una fuerte lucha, 
sabido el gran partido que los de 
Villanueva habían cuajado frente 
al Quintanareño. Por eso, la Socie
dad Deportiva no se dejó sorpren
der, encarrilando el partido desde

Grupo B: CB. Navarro,
CB. Navarro: Muelas (3), Rodrí

guez (—), Martín (—), Cordero (6), 
Fernández. (9), Baño (16), Mauro 
(27), Sierra (7), S. Mayoral (17), 
Alóndiga (1) y Mora (20).

Fuensalida: Sánchez (4), Pérez 
(2), Hurtado (8), Zapardiel (13), 
Hernández (1), Zapardiel II (3),

Kik'es, 50; C. D. Sonseca, 62
Kik’es: Sánchez, Gómez, Izquier

do 1 (4), Pérez I (—), Pérez II, 
Izquierdo II (4), San Martín (11), 
Gebeira (14), Marcos (—) y Sán
chez Cid (17).

C. D. Sonseca: Pedro (4), Balles
teros, Delgado (2), G. Tavira (2), 
Hernández (12), Gómez (2), Camu
ñas (2), Marín (25) y M. Angel 
(11).

Los sonsecanos salieron en

Liga de juveniles: La Tercia, 29;
Young Snop, 31

La Tercia: Risco, Gálvez, Cejue
la, Palomino, Lara, Tarero, Martín 
y Borrás.

Young Shop: Santiago (4), Her
nández (4), Caro, Carvajal, López, 
González, Ruiz (14), Graña (3), 
Arroyo y Pérez (6).

Partido influido por el fuerte 
viento, que perjudicó, sobre todo, a

nlotocross—______________ _______

Contra pronóstico

El toledano Aguado se anotó 
el III Trofeo Diputación 
en el circuito del Cerro Negro

El toledano Antonio Aguado fue 
el ganador del III Trofeo Excelen
tísima Diputación al adjudicarse la 
prueba júnior de 250 c.c., que se 
disputó en el circuito municipal 
del Cerro Negro, de nuestra ciu
dad. El triunfo del corredor toleda
no sorprendió a los muchos aficio
nados que se dieron cita en el cir
cuito, ya que la mayoría de ellos 
esperaban contemplar un triunfo 
del corredor de la capital de Espa
ña Angel Bargas o del cubano afin
cado en Madrid Gustavo Menén
dez, corredores que han dado prue
bas de ser unos auténticos maes-- 
tros en carreras de esta categoría y 
en este mismo circuito.

Con este triunfo, Antonio Agua
do ha puesto de manifiesto el gran 
momento en que se encuentra el 

baloncestista, en el que el fuerte 
viento y la baja temperatura ha 
condicionado el normal desarrollo 
del juego y que los tanteos parcia
les fueran tan bajos. Muy impor
tante, no obstante, el triunfo de los 
consaburenses, entre los que desta
có Palomino II, pudiendo imponer
se aún más claramente a sus con
trarios.

Madridejos, 41
tivo bajo los tableros, ante lo que el 
Mora sólo podría oponer el buen 
hacer de Pérez de Zamora, que vol
vió a ser el mejor de su equipo. La 
segunda fase, mejor controlados los 
hombres base de los madridejen- 
ses, la igualdad fue mayor, pero ya 
no pudo encauzarse el resultado 
para los morachos. Buen arbitraje 
de Davós y Gómez-Calcerrada.

sus primeros minutos. El primer 
período terminó 20-13.

Agustín fue el hombre más des
tacado por parte local. En el Villa- 
nueva podemos mencionar a Ló
pez, que sólo pudo conseguir cinco 
canastas a lo largo de su perma
nencia en la cancha, ya que en el 
minuto 15 la abandonó por cinco 
faltas personales.

106; Fuensalida, 41
Arellano (6), Cudero (4), Alonso y 
González.

Partido de total dominio de los 
del Navarro, que jugó a placer ante 
los colistas del grupo. Los jugado
res toledanos solo se tuvieron que 
preocupar de aumentar su cuenta 
particular de puntos, sobre todo 
Mauro y Sierra, 

tromba logrando un parcial 10-0 a 
los siete minutos. A partir de ahí 
reacciona el Kik’es y cinco minutos 
más tarde logra igualar el tantea
dor, cambiando los sonsecanos a 
individual y logrando terminar la 
primera fase con ventaja (30-21). 
El segundo tiempo fue ae iniciati
va sonsecana, que fue aumentando 
su ventaja. Entre los sonsecanos 
destacó Juan Luis Marín.

los jugadores del Young-Shop que 
basan su juego en los tiros a media 
distancia. En este partido, el tem
poral no los hacía efectivos y así 
transcurrió un partido que debía 
haber resultado más claro para los 
toledanos, al no haber vencido los 
contrarios ni un solo encuentro to
davía.

grupo de corredores júnior con que 
cuenta la ciudad imperial. Esta 
prueba, que estaba organizada por 
el Moto-Club Talavera y patroci
nada por la Diputación toledana y 
el Consejo Superior de Deportes, 
registró el siguiente resultado:

1. Antonio Aguado (Toledo).
2. Juan Díaz (Madrid).
3. Alfonso Parra (Ciudad 

Real).
4. Juan Rodríguez (Madrid).
5. Enrique Bernal (Madrid).
6. Dionisio Menchero (Tole- 

lo).
7. Pascual Turégano (Madrid).
8. Juan Silvestre (Madrid).

• ■ 9. Angel García (Toledo).
10. Angel Bargas (Madrid).

JIMENEZ
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Mientras los de cristal 
van en aumento

La venta de 
biberones de plástico 
ha decrecido 
vertiginosamente 
en Toledo
Las madres toledanas han 
mostrado su preocupación 
en el tema

El consumo de biberones de 
plástico ha disminuido considera
blemente en Toledo durante los úl
timos dias. concretamente desde 
que saliera a la luz el ya lamoso 
caso de los Baby Ico. que ha sido 
completado en los úll irnos dias. de
tectándose en tres marcas de bibe
rones indicios de bilenoles (sustan
cias tóxicas), ('orno una lógica 
reacción de rechazo, las madres to
ledanas han preferido acudir a los 
biberones de cristal, iniirhn mas 
recomendables que lo- ríe plástico 
para la alimentación y que dan 
muchas más garantios de esterili
dad. Así. pues, según una encuesta 
realizada por VA de Toledo entre 
los disi intos farmacéutico-, ,-e pue
de afirmar que la venta de bibero
nes de plástico ha dei recido verti
ginosamente.

En primer lugar, cabe hacer 
mención a la reacción contraria de 
uno de los encuestndos. que curio
samente nos culpaba a los perio
distas del escándalo ríe los bibr ro
ñes, llegando a afirmar que se es
tán tratando los temas de sanidad 
en este- país como si fuera tercer- 
mundista, y de eso la culpa la 
tenemos, según él, los responsables 
de la información. Claro está que 
ante esto también habría que pre
guntarle a nuestro informador . y 
así lo hicimos, si somos nosotros 
los responsables de las muertes de 
dos niñas de dos y cuatro meses de 
edad, al parecer, por los terribles 
biberones. Obviando esto, este 
mismo interlocutor confesaba que 
l;is madres están asustadas por el 
team, y de momento se muestran 
remisas a consumir los biberones 
Baby-leo.

Los demás encue.-tados fueron, 
en general, mucho más explícitos, y 
aunque la mayoría coincidían en 
que actualmente se están vendien
do muchos más biberones de cris
tal que hace meses, algunos señala
ban (pie los de plástico se siguen 
vendiendo siempre que no sean de 
la mencionada marea. A la hora de 
preferir el plástico al cristal, la ma
yoría de las madres sólo lo hacen 
por el tiempo de duración, ya que 
el cristal, como nos señalaban los 
farmacéuticos. ..tiene un solo gol
pe», mientras el plástico e- prácti
camente inalterable.

En contraposición a esto, el de 
cristal tiene muchas más ventajas, 
empezando por la higiene y esteri
lidad y terminando por la propia 
transparencia, también fundamen
tal. El precio de unos y otros está 
alrededor de las 250 pesetas.

Una vez analizadas estas ele
mentales características haremos 
mención al interés (pie ha desper
tado el tema en las madres toleda
nas, la mayoría de las cuales, antes 
de adquirir estos dias un biberón, 
han insistido al farmacéutico sobre 
la seguridad, eliminando del mis
mo «a priori» la marca Baby-Ico, y 
después los de plástico en general. 
Lógicamente, debido a esto, con
cretamente la marca Chicco ha em
pezado a convertirse en la preferi
da de los consumidores, quienes la 
piden directamente.

_ No obstante, y según recogíamos 
días atrás en estas mismas páginas, 
todos los lotes de biberones Ico que 
se suponían de dudoso estado fue
ron retirados ya de la venta
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El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga. 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

Pudo volar todo el edificio del leona

Quemada viva al quedar 
atrapada en el patío de su casa

El brasero
l n grave incendio en el (pie re

sulto muerta ima mujer de -i-enta 
y cuatro anos v culi quemadura- de 
gran consideración su esposo se de
sencadeno ayer por la mañana en 
el edificio del Instituto para la 
Conservación de la Naturaleza 
(leona), situado en la céntrica pla
za de San \ Ícente, de nuestra capi
tal. A pesar de que quedó comple
tamente destruida la vivienda, que 
presentaba un a>pe< lo dantesco, 
técnicos en la materia afirmaban 
que pudo haber ocurrido una vrr- 
dadea tragedia, dado (pie próximo 
al lugar del -inie-lro se encontraba 
la caldera de la c.delación con 
JO.uilli lino- <|e aasoil. a,-í como 
dentro <lc la v iv iciid.i una bombo
na de butano que. .Hinque no ex
plosiono. quedo completamente 
calcinada.

El incendio, al parecer, -<• inició 
hacia las doce tninia del mediodía 
en la vivienda del conserje del Ico 
na. situada en la planta baja y co
lindante al patio central del edifi
cio. La causa, si bien tendrá (pie 
ser examinada mas detenidamente, 
fue. según una primera inspección 
or illar, un brasero eléctrico (pie se 
eneoniraba encendido en el come
dor de la vivienda, el cual prendió 
las faldas de la mesa-camilla, pro
pagándose rápidamente el fuego a 
las demás habitaciones. Se da la 
coincidencia de que la casa, de pe
queñas dimensiones, tiene en su 
liarte posterior una especie de pa
tio pequeño, (pie lúe precisamente 
el causante de la rápida propaga
ción y posiblemente de la muerte 
de la mujer, ya que este patio actué) 
como una auténtica chimenea.

Al parecer, el conserje. Victoria
no Pintado Rojo, de sesenta y siete 
años, cuando se percató del incen
dio. intentó por todos los medios 
de salvar a su esposa. Benedicta 
Nombela Ballesteros, que. como 
decíamos, se resguardé) de las lla
mas en el patio interior, donde fue 
encontrada por los bomberos, asfi

En la foto puede verse el brasero que posiblemente ocasionó el 
incendio

Once solicitudes para 
la presidencia 
de la Audiencia Provincial

El Consejo General del Poder 
Judicial continúa sin nombrar a la 
persona que ocupará la presidencia 
de la Audiencia Provincial de To
ledo, vacante al marcharse Antonio 
Fuentes Pérez de magistrado a 
Murcia. Según ha podido saber \ A 
de Toledo de fuentes próximas al 
Consejo General se han presentado 
once aspirantes al cargo de presi
dente de la Audiencia Provincial, 
procedentes de todos los puntos de 
España. De entre ellos, el Consejo 
General del Poder Judicial sacará 
al nuevo titular de 'Toledo. Como 
se sabe, en la carrera judicial prima 
¡a antigüedad, por lo que el nuevo

eléctrico, culpable del incendio

Esta es la bombona de butano que no llegó a explosionar. De 
haberlo hecho, las consecuencias podían haber sido imprevisibles

xiada. desnuda y prácticamente 
calcinada.

Según comentaba para nuestro 
diario el propio jefe provincial del 
leona en funciones, en las oficinas 
de dicho organismo no se habían 
dado cuenta del incendio, hasta 
(pie una persona que se encontraba 
en la ventanilla del patio gestio
nando una licencia de caza dio la 
voz de alarma. Si bien la llegada y 
actuación de los bomberos se pro
dujo rápidamente, momentos an
tes varios trabajadores del leona 
habían intentado entrar en la vi
vienda, cosa que fue imposible, 
consiguiendo solamente sacar del 
lugar a Victoriano, que ya tenía 

presidente de la Audiencia de To
ledo será el qué más años lleve en 
el desempeño de estas funciones. 
El plazo de presentación de solici
tud finalizó el pasado 11 de di
ciembre.

Como el Consejo General del 
Poder Judicial se reúne cada quin
ce días, y en la última reunión, ce
lebrada el pasado miércoles, no se 
tocó el nombramiento para Toledo, 
hasta enero no habrá nuevo titular. 
La Audiencia Provincial es el orga
nismo encargado de impartir justi
cia en el ámbito provincial de To
ledo.

(plomaduras graves en todo el 
cuerpo.

La vivienda, destruida
Como señalábamos al comienzo 

de la información, la vivienda pre
sentaba un aspecto ciertamente 
dantesco, hasta tal punto que ni 
siquiera el más pequeño mueble u 
objeto se libró del fuego, quedando 
todo absolutamente calcinado. Se
gún pudo comprobar este redactor 
in situ», la vivienda amenazaba 

ruina, por lo que será necesario el 
informe detallado de un arquitecto 
para saber si se ha dañado la es
tructura del edificio o sólo los te
chos de la vivienda. El propio ar
quitecto municipal hizo ayer, en 
compañía del alcalde, una inspec
ción ocular para comprobar tales 
aspectos.

Pero el suceso ha tenido conse
cuencias dramáticas, y. según los 
expertos, la rápida actuación de los 
bomberos evitó una auténtica ca
tástrofe, cuyas dimensiones nadie 
se atrevía a imaginar, ya que muy 
cerca de la vivienda siniestrada se 
encontraba el depósito de gasoil de 
la calefacción, que contenía 20.000 
litros de material explosivo, te
niendo en cuenta también que la 
bombona de butano fue sacada al 
palio por los bomberos calcinada.

El herido fue trasladado rápida
mente a la residencia sanitaria Vir
gen de la Salud, donde ordenaron 
su traslado al centro de quemados 
de La Paz, en Madrid. En dicho 
centro señalaron a nuestro diario 
que se mantenía estacionario den
tro de la gravedad de las quemadu
ras que se le apreciaron.

GALERIA SELECCION
EXPONE:

PARADA MOROLLON
PINTURA Y ESCULTURA

Del 18 al 31 de diciembre
INAUGURACION: Sábado 18, a las 7 tarde

Laborables: De 10 a 2 y de 4 a 8 
Festivos: De 12 a 2

C/ Puertallana, 14. TOLEDO. Tel.: 22 29 83

Trece aspirantes para 
los cuatro cargos 
vacantes en la Junta 
de los abogados

La Junta de gobierno del Cole
gio de Abogados, reunida el miér
coles por la tarde, proclamé) las 
candidaturas presentadas dentro 
del plazo legal, que finalizó a las 
catorce horas de ese mismo día. En 
nuestro número de ayer recogía
mos los nombres presentados por 
el grupo enfrentado con parte de la 
actual Jifnta de gobierno. La can
didatura la forman: para diputado 
primero, Joaquín Sánchez Garrido; 
diputado tercero. Gabriel Moreno; 
tesorero, el actual, José Manuel 
Pérez ('arrasco, y secretario, Fran
cisco Calvo Cirujano, que.en la ac
tualidad ocupa este cargo dentro 
de la Junta de gobierno.

En la mañana de ayer aparecían 
recogidos todos los aspirantes a los 
cargos señalados, colocados en el 
tablón de anuncios del Colegio de 
Abogados. Son los siguientes: para 
diputado primero, Angel Angulo 
Rubín de Celis y Joaquín Sánchez 
Garrido; diputado tercero, Rosario 
Camarero Fernández, Federico 
Fernández. Peinado Díaz Miguel, 
Franco López. Mingo Gómez Caro, 
Gabriel Moreno García y José Ma
nuel Segura Escalonilla; tesorero, 
Antonio Barbé Viera, José Antonio 
Díaz. Navia, José Manuel Pérez Ca
rrasco y Sagrario Virtudes Ousset, 
y para secretario, Gloria Angulo 
Gascón y Francisco Calvo Ciruja
no. Es curioso destacar que entre 
las mujeres aspirantes a cargos en 
la nueva Junta de gobierno del Co
legio de Abogados aparecen Sagra
rio Virtudes Ousset y Gloria Angu
lo Gascón, que son hijas, respecti
vamente, de Antonio Virtudes, de
cano del Colegio, y Angel Angulo, 
aspirante a la plaza de diputado 
primero.

Las elecciones se celebrarán el 
próximo 30 de diciembre en el Co
legio de Abogados, ubicado en la 
Audiencia Provincial de Toledo.

Este año también 
habrá belén viviente 
en la plaza 
del Ayuntamiento

Los próximos días 20 y 21 de 
diciembre quedará instalado en Ja 
plaza del Ayuntamiento el belén 
viviente que la Diputación de 'To
ledo. en colaboración con el Ayun
tamiento de la capital, comenzó a 
organizar el pasado año. En él par
ticiparán aproximadamente sesen
ta y ocho niños y niñas de edades 
comprendidas entre los seis y ca
torce años, pertenecientes a la Re
sidencia Provincial de la Diputa
ción. Las representaciones tendrán 
una duración aproximada de dos 
horas y comenzarán a las siete y 
media de la tarde del día 20. ri
giendo el mismo horario el día 21. 
El equipo educativo de la Residen
cia Provincial ha sido el encargado 
de preparar a los niños y niñas, que 
durante cerca de un mes realizan 
estudios y ensayos duarios de una 
hora. En este «mini»*belén  no falta
rán toda clase de animales y aque
llas escenas más representativas 
del nacimiento de Nuestro Señor.



pig-54 toledo capital---------------------------- ---------- ---------------— 17-XH4W

Nombrados por d PSOE parad traspaso de poderes

Los tres ex consejeros 
defenestrados por UCD 
toman las riendas de la Junta
Esta designación ha causado cierto malestar y ha 
sido entendida como una «venganza» del PSOE

El traspaso de poderes en la Junta autonómica tuvo en el día de ayer 
una jornada importante. La «trinidad» designada por el PSOE para 
hacer un seguimiento y estudio del estado en que el gobierno de UCD 
entrega el organismo autonómico al PSOE, se reunió por la mañana 
con el consejero de Economía y Hacienda, incidiendo especialmente en 
los libros de cuentas.
Por parte del PSOE estuvieron 

presentes los ex consejeros Juan 
Pedro Hernández Moltó. Amando 
García y Francisco José Zapata. 
Precisamente estas tres personas 
fueron defenestradas del anterior 
consejo de gobierno por una deci
sión adoptada en septiembre por 
UCD para gobernar a solas en la 
región. Y ahora, lo que son las co
sas, los defenestrados son los que 
están pidiendo cuentas del estado 
en que se encuentra la Junta auto
nómica después del gobierno cen
trista. En determinados ambientes 
del ejecutivo saliente ha molestado 
que sean precisamente estos hom
bres los que recojan el testigo que 
se ve obligado a dar UCD, califi
cando la nominación del PSOE co
mo una falta de delicadeza y una 
especie de venganza, por la deci
sión pasada de prescindir de los 
tres ex consejeros. Como se sabe, 
Juan Pedro Hernández Moltó fue 
titular del departamento de Trans
portes; Amando García, de Obras 
Públicas y Urbanismo, y Francisco 
José Zapata, de Trabajo. El prime
ro de éstos se perfila como el próxi
mo consejero fuerte en el gobierno

El último consejo de la Junta 
aprueba 1.500.000 pesetas 
para la parroquia de Santa Bárbara

El consejo de gobierno de la .Junta. Autonómica de Castilla-La 
Mancha celebró) su última reunión, presidida por Gonzalo Payo, quien, 
a su vez. se reunirá en el palacio de Fuensalida con el personal de la 
presidencia en un almuerzo de despedida. La medida más importante 
para Toledo puede ser la concesión de una subvención a la parroquia 
de Santa Bárbara para la obra social por 1.500.000 pesetas.

Los consejeros de la Junta estudiaron la elevación de precios 
—competencia autonómica ya— en transportes públicos de Albacete 
y para una clínica de esta provincia. Se aprobó la financiación a 
medias de las guías de artesanía de Guadalajara, Albacete y Ciudad 
Real, cuyo costo será cubierto por el Ministerio de Industria y la Junta 
Autonómica regional. Se va a publicar una guía turística castellano- 
manchega. con una tirada de 1.500 ejemplares y que costará 4.500.000 
pesetas. En ayuda a cooperativas se aprobaron tres, la más importante 
por 550.000 pesetas para una empresa de Ciudad Real: El Salobral, de 
Bolaños. La solicitud presentada por la cooperativa de Tembleque 
quedó sobre la mesa al no haber sido inspeccionada por el personal de 
la Junta. Como decíamos, la obra social de la parroquia de Santa 
Bárbara, en Toledo, contará con una ayuda de 1.500.000 pesetas, y se 
aprobó la subvención de la II Muestra de Teatro de Castilla-La Man
cha. que actualmente se está celebrando en Villarrobledo (Albacete). 
Se aceptó el cese del director general de Trabajo, Luis Néstor Rodrí
guez. Un capítulo importante se lo llevó el informe de Agustín de 
Grandes, consejero de Obras Públicas, que dio cuenta de las diferentes 
reuniones de las comisiones provinciales de Urbanismo.

Gaviotas en Toledo
Con el frío llegaron otra vez las gaviotas a Toledo. Hace veinte años 

ya, que vinieron por vez primera al Tajo del que no se separan nunca 
ni siquiera para darse una vueltecita por Bisagra y el paseo de Merchán 
para confraternizar con sus amigas las palomas de la Casa de Corcho.

Llevan veinte años sobrevolando el Tajo entre los puentes de 
Alcántara y San Martín

Su nombre científico es el de «la- 
rus redibundus», pero su denomi
nación vulgar es mucho más boni
ta; se les llama gaviotas «reidoras» 
y, según el catedrático de Ciencias 
Naturales don Máximo Martín 
Aguado, primero que estudió este 
fenómeno singular de la llegada de 
las gaviotas a Toledo, son una vale
rosa especie originaria de las costas 
atlánticas mesoeuropeas que en 
poco más de un siglo han realizado 
la proeza de conquistar el interior 
de todo el continente. Asegura el 
profesor Martín Aguado que crían 
durante la primavera y el verano 
en los países centrales y en el otoño 
emigran hasta los países medite
rráneos y del norte de Africa. A 
Toledo suelen llegar en noviembre, 
más bien a finales de mes y de aquí 
suelen marchar a finales de febrero 
o en los primeros días de marzo.

No se sabe explicar bien el moti
vo de su venida veinte años atrás, 
pero lo que sí es cierto es que en el 
año 1962, cuando llegaron por vez 

autonómico socialista. Según nues
tras informaciones, el señor Her
nández Moltó podría ser nombrado 
consejero de la Presidencia, agru
pando dentro de la misma la Con
sejería de Economía Y Hacienda.

Por la tarde tenían previsto reu
nirse con el jefe del gabinete técni
co del presidente, Victoriano Bo
rreguera, examinando, entre otros 
temas, los de personal y el estado 
de las transferencias.

Hablando del tema de personal, 
el PSOE no se ha pronunciado so
bre qué hará respecto a los cargos 
de confianza del presidente y los 
contratados. Parece ser que va a 
prescindir de los cargos políticos, 
como consejeros, directores genera
les, etc., pero mantendrá los con
tratados administrativamente. Pa
rece, por otro lado, lo más normal, 
ya que todos estos contratos ven
cen entre febrero y marzo, con lo 
cual podrán prescindir de toda$ es
tas personas si lo creen oportuno, y 
así no será preciso utilizar el «bis
turí», nos decía un miembro del 
PSOE.

primera, fue cuando la contamina
ción del Tajo comenzó a notarse 
visiblemente y ello hace suponer 
que llegaron justamente cuando 
encontraron alimento abundante. 
Suelen sobrevolar el río en peque
ños grupos y de vez en cuando se 
posan sobre el agua o picotean jun
to al borde de los islotes buscando 
lombrices o insectos muertos.

Embellecen el paisaje
Los intensos fríos de estos últi

mos días las habrán dejado un po
co perplejas. Sí, el clima nórdico de 
donde proceden es muy frío, pero 
hay madrugadas en las que el de 
Toledo no le va a la zaga. Sin em
bargo, las gaviotas reidoras no han 
faltado ni un solo año a la cita —y 
cada año vienen más—, sin duda 
porque las tardes de sol que disfru
tan las compensan de las frígidas 
horas mañaneras. Anidando en los 
acantilados del Tajo y batiendo 
con sus alas en vuelos caprichosos 
la superficie grisácea del río, sus 
preciosos arabescos son una suges-

Mañana, conferencia 
de Alejandro 
Fernández Pombo 
sobre las Navidades

La Asociación Cultural de Viu
das Cristianas de Toledo ha orga
nizado una serie de actividades co
mo exaltación de la Navidad, que 
tendrá lugar en el palacio de Bena
cazón durante hoy viernes y maña
na sábado.

Hoy, a las cinco, está prevista 
una sesión sobre la confección de 
adornos navideños, mientras que a 
las ocho de la noche habrá una 
conferencia a cargo de María Car
men Vila, que es la presidenta na
cional de la FAV.

Mañana sábado, a las siete de la 
tarde, se realizará una presenta
ción y una explicación de platos 
navideños, y una hora después, 
Alejandro Fernández Pombo, di
rector de Ediciones Especiales de 
la cadena Edica, S. A., pronunciará 
una conferencia sobre todo lo rela
cionado con las fiestas navideñas.

Se inicia una nueva 
fase de la campaña 
anti-ratas

El Ayuntamiento de la capital 
ha iniciado la tercera y última fase 
de la campaña de desratización, 
que se prolongará posiblemente 
hasta final de mes. Para un resul
tado óptimo de la misma y como ya 
viene siendo habitual, la entidad 
municipal ha hecho un llamamien
to a la colaboración ciudadana, so
licitando no sólo la denuncia de 
posibles focos, sino la participación 
de todos para prevenir la aparición 
de los desagradables roedores.

Como ya hemos recogido en es
tas mismas páginas, el Ayunta
miento realiza una completa cam
paña anual anti-ratas que se divide 
en varias fases que se ponen en 
marcha habitualmente con el inicio 
de nuevas estaciones climatológi
cas. No obstante, la realización de 
esta campaña no podría ser com
pleta sin la colaboración de los to
ledanos y de ahí que se solicite de 
la población una mayor eficacia de 
la misma que evite el vertido de 
basuras en rodaderos y vías públi
cas. teniendo un especial cuidado 
en que las bolsas estén bien cerra
das procurando que permanezcan 
en la calle sólo el tiempo preciso 
para su recogida. Asimismo, si us
ted descubre o conoce algún foco 
de ratas deberá denunciarlo bien 
personalmente en los servicios sa
nitarios del mercado de abastos, 
bien en la inspección de la Policía 
Municipal, o llamando a los teléfo
nos 22 26 38 ó 22 34 07.

En último lugar cabe señalar 
que aparte de estas campañas que 
se suelen realizar tres veces al año, 
se realizan otras menores de forma 
mensual que se suelen conocer co
mo «de mantenimiento», ya que 
con ellas se pretende que los focos 
ya controlado no vuelvan a hacer 
su aparición.

t ión más del pintoresco paisaje que 
se extiende desde aguas abajo de 
Safont hasta el puente de San 
Martín. En la reciedumbre rocosa 
de esta hoz, en sus minerales colo
ridos geológicos, ellas ponen la gra
cia palpitante de su silueta y sus 
giros aéreos.

No eran presumibles antaño 
•aves marinas con rumbo hacia 
acá». El espejo del Tajo sólo refle
jaba golondrinas en el buen tiempo 
y algunos vencejos que las acompa
ñaban en las huertas ribereñas. Al 
Tajo se le han atribuido siempre 
dones maravillosos; además de ne
reidas, arenas auríferas y aguas 
templadoras de aceros y espadas y 
embellecedoras de rostros femeni
nos, pero a ningún poeta, a ningún 
escritor, a ningún novelista se le 
hubiera ocurrido atribuirle gavio
tas; hubiese sido como atribuir la
gartos o grillos a los acantilados del 
mar.

Aves sociales y solidarias
Según el estudio del citado pro

fesor Martín Aguado estas gaviotas 
«reidoras», y «toledanas» también, 
tienen un profundo sentido de soli
daridad que ya quisiéramos para 
nosotros., Cualquiera de ellas que

Afectados e implicados 
en la calle Real 
serán llamados a declarar
Parece que el Ayuntamiento ha comenzado a dar 
los primeros pasos para tomar medidas contra los 

presuntos culpables
José Vicente García Toledano, teniente de alcalde de UCD en el 

Ayuntamiento, ha comenzado ya a dar los primeros pasos como juez 
instructor del polémico asunto de la calle Real, que, como hemos 
informado en más de una ocasión, pudo provocar una catástrofe huma
na. Después de casi un año parece ser que el Ayuntamiento de Toledo 
ha comenzado a dar sus primeros pasos para administrativamente 
tomar medidas contra los presuntos culpables del derribo ilegal, los 
promotores Santiaga Camino y su marido, Gaspar Lucha.

El nuevo juez instructor —el 
tercero que se nombra — se mos
traba reacio a hacer manifestacio
nes al respecto. Unicamente nos di
jo que. pese a sus dudas iniciales, 
había aceptado el embolado de la 
calle Real y que ya había dado los 
primeros pasos orientados a reco
ger toda la información existente 
en el Ayuntamiento, dividida en 
varios departamentos municipales, 
como Urbanismo y secretaría gene
ral.

Es muy probable que dentro de 
poco llame a declarar a todos aque
llos relacionados con el derribo de 
la calle Real, que pasaría por el 
inspector de obras, el arquitecto 
municipal, los promotores, el ar
quitecto de la empresa privada, los 
vecinos de la calle Real y un largo 
etcétera, entrevistas precisas para

B próximo domingo

Nueve seminaristas 
serán ordenados diáconos
Mañana habrá una vigilia de oración en la capilla del colegio 

Medalla Milagrosa
El domingo día 19, a las doce de la mañana, el cardenal don Marcelo 

González conferirá órdenes sagradas a varios alumnos de sexto curso 
del Seminario Conciliar, así como diferentes ministerios sagrados y rito 
de admisión de candidatos a órdenes a alumnos de cursos inferiores, en 
un acto litúrgico que se celebrará en la catedral primada.

En total serán nueve los semina
ristas que recibirán el sacramento 
del orden del diaconado, cinco de 
ellos diocesanos; dos de los Opera
rios del Reino de Cristo, de Olías 
del Rey, mexicanos; un venezolano 
y un salvadoreño. El diaconado es 
un grado del sacramento del orden 
que se recibe en orden al servicio 
ministerial. Entre sus diversas fun
ciones, el diácono puede adminis
trar el sacramento del bautismo y 
ser testigo del matrimonio, distri
buir la eucaristía, presidir el culto 
y predicar la Palabra, así como rea
lizar el rito de exequias, dar la ben
dición con el Santísimo a los fieles 
y administrar otros sacramentos. 
Sin embargo, la función específica 
del diácono consiste en desempe
ñar el ministerio del servicio y de 
la caridad entre los necesitados.

La simpática gaviota reidora planea sobre las aguas del pestilen
te Tajo

se encuentre en peligro encuentra 
junto a sí a docenas de congéneres 
que la ayudan y defienden con pi
cotazos y gritos contra el agresor. 
La puesta se realiza con sorpren
dente sincronismo y hasta el senci
llo gesto de limpiarse o alisarse las 
plumas que inicia una de ellas es 

hacer un «dossier» del que luego se 
sacarían las conclusiones y las cul
pabilidades, si las hubiera.

Lo cierto y verdad es que, como 
ya hemos escrito, casi un año des
pués del descubrimiento del derri
bo ilegal en la calle Real sin licen
cia municipal no se han tomado 
medidas municipales contra los su
puestos culpables. Más o menos 
parece ser que el Ayuntamiento no 
les ha pedido explicaciones ni de 
por qué realizaron tal desafuero 
urbanístico.

Según ha podido saber YA de 
Toledo, contra el nombramiento 
de García Toledano como juez ins
tructor pueden alegar los supues
tamente culpables en la infracción 
urbanística. Todavía no ha finali
zado el plazo para recurrir contra 
dicha designación.

Entre las obligaciones que contrae 
se compromete a guardar obedien
cia al obispo, a mantener el celiba
to por el Reino de los Cielos y a 
rezar asiduamente la Liturgia de 
las Horas.

Los ministerios del acolitado y 
lectorado están ordenados al servi
cio del altar y de la Palabra, res
pectivamente. El rito de admisión 
como candidato a las sagradas ór
denes supone la petición libre del 
interesado a la Iglesia de podfjr ser 
ordenado en el futuro, asi como la 
llamada de ésta al candidato para 
su formación. Como preparación 
de los fieles para las órdenes, el día 
anterior habrá una vigilia de ora
ción en la capilla del colegio Meda
lla Milagrosa. La vigilia está espe
cialmente destinada a todos los jó
venes.

imitado inmediatamente por todas 
las del grupo.

Añadamos como nota final y cu
riosa de estas aves el hecho de que 
cuando se van no se van todas; de
jan aquí algunas crías y algunas 
viejas que las ayudan a sobrevivir.

Luis MORENO NIETO
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&í( TROFEO
,f( INTERNACIONAL 
Q A LA CALIDAD

¿U 1982

El señor presidente de la Cámara de Comercio Hispano-Paraguaya y subdirector del Banco 
Exterior haciendo entrega del premio a los señores Mauri y Corrochano.

Por segunda vez consecutiva, la firma Artesanía Talavera, S. L., representada por los señores Mauri y 
Corrochano, se ha hecho merecedora de recibir el Trofeo Internacional a la Calidad, habiéndose hecho 
entrega este año en la bonita ciudad de Asunción (Paraguay), siendo con éste el segundo año que reciben 

tan preciado galardón

LOS PREMIOS RECIBIDOS NOS DEFINEN

Primer Premios Feria internacional de Valencia, año 
1969

Primer Premio: Medalla de Oro Exposición Manchega, 
año 1969

Medalla de Oro y Título Artesano Distinguido, año 
1970

Primer Premio: Feria Internacional del Campo, años 
1974, 1975 y 1976.

alfa de oro feria de valencia

Primer Premio Artesanal I, II / III
Medalla de Bronce en la Primera Muestra Ornamental 

del Plato. Cáceres, año 1976
Alfa de Oro: Feria de Valencia, año 1980
Masters de Popularidad, años 1979 y 1980
Trofeo Internacional a la Calidad, año 1981. MIAMI, 

USA
Miembro de Trade Leaders’ Clubs, año 1981
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Nuevo comunicado del comité de personal contra 
el alcalde ________ __________________________

Los impuestos no tendrán 
que ser incrementados 
por causa de los funcionarios

De nuevo el comité de personal del Ayuntamiento talaverano sale al 
paso con un comunicado enviado a los medios de información de las 
declaraciones del alcalde y del concejal socialista Eduardo García 
Gallardo para aclarar algunas cuestiones polémicas suscitadas tras la 
celebración del último pleno, en el que se aprobó el proyecto presentado 
por el grupo socialista sobre equiparación salarial de los funcionarios. 
El comunicado, que transcribimos literalmente, es el siguiente:

Trescientas personas desfilarán en la cabalgata de 
Reyes, que costará al municipio 600.000 pesetas

«Por la presente nota informati
va. este comité de personal quiere 
desmentir públicamente las decla
raciones realizadas por el señor al
calde y el concejal de su grupo po
lítico don Eduardo García Gallar
do a los medios de comunicación a 
raíz del pasado pleno, celebrado el 
día 30 de noviembre, y en el que se 
aprobaron las retribuciones 
complementarias de los funciona
rios de este Ayuntamiento.

1 ." Es mentira, y el señor Ga
llardo lo sabe, que este comité ha
ya informado la propuesta de retri
buciones que presentó en el pleno 
en nombre de su grupo político. 
Este comité no ha informado, tal 
como establece la resolución gene
ral de Administración Local, por la 
que se regula el ejercicio del dere
cho de representación colectiva y 
de reunión de los funcionarios de 
las corporaciones locales, de fecha 
29-1-81, en su artículo 8.b. Si exis
te algún informe al respecto, que lo 
muestre también públicamente, 
como las declaraciones que tanto le 
gusta hacer.

2 . En cuanto a la necesidad de 
subir los impuestos a los talavera
nos para cubrir las necesidades que 
supone la subida «aprobada» en el 
pleno pasado, y que el señor alcal
de estima en 28 millones de pese
tas, no es verdad, y el señor alcal
de, que seguramente leerá esta in
formación. también lo sabe, y si no, 
como ya le dijimos una vez, no 
hace mucho, en un periódico local, 
recurra a los servicios económicos 
del Ayuntamiento, a ver si lo en
tiende de una vez por todas.

En ningún momento, para nive
lar un presupuesto, es obligatoria

La asociación de taxistas 
tiene que justificar 
la solicitud de aumento

La falta material de espacio en la última edición de nuestro diario 
nos impidió dar cuenta en su totalidad de los acuerdos tomados por los 
miembros de la permanente en la sesión ordinaria celebrada el pasado 
martes. Es por lo que hoy volvemos a referirnos a la citada sesión, en 
la que se tomaron acuerdos importantes y numerosos.

Así, tras aprobarse el borrador 
del acta de la sesión anterior, se 
procedió a estudiar la adjudicación 
de una vivienda en el grupo de 
Nuestra Señora del Prado, asunto 
que hubo de quedarse sobre la me
sa. Se acordó, por el contrario, la 
adquisición de varias mesas auxi
liares para máquinas de escribir y 
conceder la pensión de orfandad, 
dentro del capítulo de personal, a 
Antonia García Ildefonso. Dos res
cisiones de contrato pasaron tam
bién a estudiarse en la permanen
te. quedando sobre la mesa la refe
rida a Juan Gutiérrez y aprobán
dose la de Tomás Gudiel.

Se aprobó posteriormente la 
propuesta de la comisión pertinen
te sobre las becas municipales para 
estudios, tema del que daremos 
una más amplia información en fu
turas ediciones. En el apartado de 
ayudas y subvenciones se aprobó 
una aportación municipal de 
15.000 pesetas con destino a la 
Asociación Provincial de Pensio
nistas y Jubilados.

Tan sólo un asunto incluía el ca
pítulo de apertura de estableci
mientos, siendo remitida la solici
tud de María Mercedes del Mazo, 
sobre apertura de droguería, a la 
Dirección Provincial de la Salud, 
con informe favorable de la Corpo
ración. En cuanto al recurso de re
posición presentado por la asocia
ción de taxistas de Talavera sobre- 
aumento de tarifas de auto-taxis, 
solicitud que fue denegada hace al
gunas semanas por la propia comi
sión permanente, se acordó dejar 
pendiente el asunto para que los 
taxistas tengan oportunidad de 
presentar un informe detallado 
que justifique la subida de tarifas. 

una subida de impuestos munici
pales. No sólo existen otras parti
das que puedan incrementarse en 
los ingresos, sino que además siem
pre es posible una reducción en de
terminados gastos.

3 . El acuerdo adoptado en el 
pleno al que nos referimos supone 
de hecho, una disminución en los 
haberes de los funcionarios, lo que 
supone, y ésta va por usted, señor 
alcalde, que no necesitará subir ni 
una sola peseta los impuestos el 
próximo ejercicio, al menos por 
causa nuestra.

4 ." Este comité, en reunión cele
brada el pasado día 9 del corriente, 
acordó por unanimidad solicitar 
por la vía administrativa regla
mentaria, y en su caso por la juris
diccional, la impugnación del 
acuerdo adoptado, dados los múlti
ples errores e irregularidades en el 
procedimiento empleado.

ó." Por último queremos mani
festar que las diversas medidas y 
acuerdos que se han adoptado por 
la corporación, y en la mayoría de 
los casos por el señor alcalde, re
percuten negativamente en el buen 
funcionamiento, rendimiento y efi
cacia de todos los funcionarios de 
este Ayuntamiento y es indudable 
que el efecto psicológico de tales 
medidas es totalmente negativo; si 
no, como trabajador y ciudadano 
que es, responda: ¿Cuál sería su 
reacción si le congelasen el sueldo 
(en este caso las retribuciones com
plementarias) hasta 1984? ¿Qué 
pensaría usted si sus representan
tes no negociasen sus convenios?»

El comité de personal

También relacionado con los hom
bres del volante, se acordó permitir 
que se haga efectiva la transmisión 
de la licencia número dos de los 
taxis talaveranos.

Más de cien millones, proyecto 
de contrata del tercer tramo del 
colector

En cuanto a obras se aprobó un 
presupuesto de 161.310 pesetas pa
ra diversas reparaciones en la esta
ción depuradora de aguas y queda
ron enterados los miembros de la 
comisión de las obras de revesti
miento del segundo tramo del co
lector de Cornicabra!. Sobre el tra
mo tercero del colector general, de 
Puente de Hierro a la Portiña, se 
aprobó el proyecto de contrata en 
103.745.448 pesetas para que salga 
a información pública próxima
mente, acordándose además reque
rir de la oficina técnica los infor
mes pertinentes sobre las expro
piaciones que habrán de realizarse.

El capítulo de obras municipales 
fue apretado y así se aprobó la 
cuarta certificación de obras de ur
banización en la calle Capitán Cor
tés. por un valor de 2.801.927 pese
tas, a la empresa Progar; la prime
ra certificación por obras de adap
tación de! edificio antiguo de 
correos para centro de salud por 
valor de 2.535.727 pesetas, a cons
trucciones Resty, con la abstención 
de UCD; segunda certificación por 
accesos a la Casa de la Cultura, de 
2.735.626 pesetas, a García Fer
nández.; segunda certificación por 
adaptac ión de vestuarios en pisci
na. de 3.122.529 pesetas a Resty. 
con la abstención de UCD.

Seiscientas mil pesetas le va a costar al Ayuntamiento talaverano 
llevar la ilusión a todos los niños de la ciudad, con la organización 
de la cabalgata de Reyes, a celebrar el próximo día 5 de enero. Más 
de trescientas personas van a participar en la misma, caracteriza
das con sus correspondientes disfraces, acompañando a sus majesta
des los reyes, Melchor, Gaspar y Baltasar, que a tal fin llegarán a 
Talavera pocas horas antes del comienzo de la cabalgata. En esta 
edición, según confirmó a YA de Toledo Moisés de las Heras, que 
es quien se encarga de la organización de todo lo relacionado con 
la cabalgata, se van a introducir una serie de novedades con respec
to a las anteriores, tales como la ubicación de los Reyes en una 
tarima en la Casa de la Cultura, un castillo de pajes para recibir las 
cartas de manos de los propios niños remitentes y un nuevo itinera
rio, si es que éste es aprobado por el Ayuntamiento.

Antes de la cabalgata, como 
decimos, se instalará un «castillo 
de pajes» en sitio que ahora se 
está buscando, para que un grupo 
de jóvenes vestidos de embajado
res de los reyes magos reciban las 
cartas de los niños. Ya el día de 
la cabalgata, el 5 de enero, llega
rán a nuestra ciudad sus majesta
des, que en principio estarán en 
la Casa de la Cultura sobre un 
entarimado al que podrán acce
der cuantos niños lo deseen a ha
blar con el rey de sus preferen
cias y decirle al oído los regalos 
que han pedido. Y luego se inicia 
la cabalgata: al menos cien perso
nas irán vestidas con disfraces 
que pone a su disposición la orga
nización de la cabalgata; el resto 
— hasta más de trescientas, que 
es el número calculado por Moi
sés de las Heras— se procurarán 
ellos mismos sus disfraces y ade
más se cuenta con la colabora
ción de los participantes en el 
Rally Humorístico que por vez 
primera se quiere celebrar el día

2 de enero, y que también esta
rán en la cabalgata con sus vehí
culos y disfraces.
Trescientos kilos de 
caramelos se repartirán entre 
los espectadores

El itinerario de la cabalgata 
también se quiere modificar, bus
cando los lugares de población 
más densa y dejando de lado zo
nas que por su escasa población 
no son muy concurridas para ver 
la cabalgata. Se trataría, según 
nos dijo el señor De las Heras, de 
buscar los itinerarios de paso por 
el polígono de La Solana, avenida 
de Pío XII, Carretera de San Ro
mán. Trinidad. San Francisco, 
Plaza del Reloj, Carnicerías, Ave
nida de Toledo y Casa de la Cul
tura, renunciando ya a ir hasta la 
Puerta de Cuartos, en donde ca
da vez hay menos vecinos y me
nos interés en participar y pre
senciar la cabalgata. Claro está 
que, como añadía Moisés de la 
Heras, eso lo debe aprobar el

Ayuntamiento.
Los reyes magos serán los mis

mos del año pasado. A ellos les 
aguardan jornadas de mucho tra
bajo y, pese a lo que la gente 
piensa, no cobran ni un duro por 
ello. «No sólo no cobran —dijo el 
señor De las Heras — , sino que 
les cuesta dinero y trabajo.» Des
pués de la cabalgata, al día si
guiente, tienen que participar en 
distintos actos: reparto de jugue
tes en Casa de la Cultura, visitas 
a asilo de ancianos y residencia 
de pensionistas, etcétera. De 
cualquier forma, el papel del rey 
puede llegar a ser ansiado por 
algunos, por lo que Moisés de las 
Heras acaricia la idea de hacer en 
la cabalgata talaverana como en 
la sevillana, que salgan los pape
les de reyes a subasta y que lo 
recaudado se destine a la compra 
de juguetes para niños necesita
dos. Es una idea que bien pudie
ra cuajar.

Estos son, en fin, los prepara
tivos que se realizan estos días 
para la cabalgata que llevará a 
¡os niños talaveranos toda la ilu
sión de la ingenuidad infantil 
volcada en estos reyes magos con 
los que ya sueñan —soñamos to
dos—, La organización está 
abierta a acoger a cualquier em
presa o entidad que quiera cola
borar con su presencia o la finan
ciación de alguna carroza. Más de 
300 personas desfilarán en la 
misma y otros tantos kilos de ca
ramelos se repartirán entre los 
niños,
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El patrimonio comunal 
olivarero contará 
con personalidad jurídica

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
Días pasados, un moracho, Valentín Bravo Martín, ha sido nom

brado consejero del Patrimonio Comunal Olivarero. De los 14 
miembros que componen el Consejo se trata del único representante 
de nuestra provincia, y su nombramiento ha surgido de la propuesta 
formulada por la Cámara Provincial Agraria en su calidad de 
agricultor y no como alcalde de Mora, toda vez que el Patrimonio 
Comunal Olivarero es una entidad autónoma.

Con tal motivo, hemos mante
nido una entrevista con el recien
te nombrado consejero nacional, 
en cuyo cargo deberá permanecer 
por un periodo de cuatro años.

— ¿Cuál es la misión del Patri
monio Comunal Olivarero?

-El Patrimonio Comunal Oli
varero — respondió— ha sido, 
hasta ahora, una entidad colabo
radora del FORPPA, poniendo, 
naturalmente, a disposición del 
Estado todas sus instalaciones, 
almacenes reguladores, etc. Pero 
en vista de la buena gestión y 
función que el Patrimonio puede 
jugar va a pasar de ser agente 
colaborador a agente ejecutivo. 
Se está buscando la fórmula más 
idónea para que a partir de la 
próxima campaña olivarera, ya 
encima, sea el Patrimonio Comu
nal Olivarero quien directamente 
compre todos los aceites que se 
ofertan al Estado. Pasa de ser 
una entidad colaboradora a ser 
entidad con personalidad jurídi

ca y agente ejecutivo del FORP
PA y del Ministerio de Agricul
tura.

—Cuál es la composición del 
Consejo y sus comisiones?

—El Consejo está constituido 
por 14 miembros, que correspon
de a las provincias de Jaén, Sevi
lla, Córdoba, Badajoz y Toledo. 
Como representante de la pro
vincia de Toledo estoy integrado 
en el Consejo pleno, voy a parti
cipar en la comisión de propa
ganda para divulgar y hacer una 
propaganda seria y eficaz en be
neficio del aceite de oliva, y to
maré parte también en la comi
sión de mejora del olivar. Me he 
apuntado en la comisión recien
temente creada denominada 
contra el fraude del aceite de oli
va, pues tenemos que intentar 
que nuestro aceite de oliva se 
venda puro, tal y como es, sin 
manipulación, sin mezclas, sin 
nada.

Buzón
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La Sociedad de Cazadores cuenta 
con unos ciento cincuenta socios
MAZARAMBROZ. Jesús Martín

Una de las aficiones que preside las actividades de los mazarambreños 
es el deporte de la caza. Se puede decir que las gentes de la caza abundan 
por estos lares, ya que las condiciones para practicar este importante y 
extendido deporte cinegético son idóneas.

Para acercarnos más al tema nos hemos puesto en contacto con el 
secretario de la Sociedad de Cazadores de esta localidad, José María de 
Dueñas, quien muy amablemente desmenuzó algunos problemas e inquie
tudes de los aficionados que integran dicha Sociedad. Comenzó indicando 
cómo «la fundación de esta Sociedad se formalizó el año pasado, a 
iniciativa de algunos de los muchos cazadores del pueblo, que, a través de 
una comisión nombrada al efecto, se puso en contacto con la Cámara 
Agraria I .ocal para formalizar un coto privado, que después de un tira y 
afloja hasta concretar los detalles entre los propios cazadores y los propie
tarios de los terrenos dio su fruto y se constituyó, por primera vez, dicho 
coto privado».

El mismo secretario nos explicó cómo «la Sociedad cuenta con una 
Junta directiva, que en su día fue votada por la casi totalidad de los 
socios, que se encargan de dirigir la administración de la Sociedad y que 
está compuesta por Julio García, como presidente; Mariano de la Cruz, 
vicepresidente; Luis Gómez, el tesorero, y los vocales Félix Sánchez, 
Celestino Arroyo, Desiderio Sánchez, Eloy Gutiérrez y Maximino Dorado, 
aparte del propio secretario.

No caite la menor duda que el término municipal reúne unas condicio
nes inmejorables para toda clase de caza menor, como la perdiz, el conejo, 
la liebre, etc. Esto hace que la afición haya aumentado notablemente y, 
más aún, desde la creación de la Sociedad, defensora de los cazadores. 
Esta Sociedad cuenta en la actualidad con unos ciento cincuenta socios, 
los cuales en su mayor parte se reúnen los domingos y días festivos, así 
como los dias hábiles de caza —determinados por la Sociedad— para 
celebrar las consiguientes cacerías.

El presente año, según nos referia el secretario, ha sido bastante bueno, 
quizá superior al año pasado, si bien a medida que ha ido transcurriendo 
la temporada la caza ha disminuido, hecho normal y lógico, aunque aún 
quedan piezas atrasadas que hacen salir a los cazadores con la intención 
de alcanzar nuevas piezas los días últimos. El socio, por supuesto, es 
consciente que todos los días no se dan igual y que unos son fructíferos 
y otros, como vulgarmente se dice, «no se comen una rosca», pero lo que 
sí es cierto es que la afición ha crecido notablemente.

La Semana Cultural 
contará
con una exposición 
de esparto
EL ROMERAL
Carlos Martín-Fuertes

Ya está todo a punto para la 
celebración de la IV Semana Cul
tural, la cual se va a celebrar coin
cidiendo con los días grandes de la 
Navidad. La mayor parte dé su or
ganización está en manos de la aso
ciación cultural La Grumona. Las 
facetas musicales, deportivas, ar
tísticas, exposiciones, etc., todo 
ello va a tener cabida en esos días, 
en los que debido a la vacaciones 
navideñas habrá más romeraleños 
en el pueblo que de costumbre.

No obstante, sin duda lo que 
más, o de lo que más, va a acaparar 
la atención de todos va a ser esa 
exposición permanente de la arte
sanía del esparto, aquello por lo 
que antaño se distinguió por toda 
la geografía nacional. Se va a con
feccionar el mayor número de ele
mentos confeccionados con espar
to: pleita, «miriñaque», seguidi
llas..., para que en cualquier mo
mento pueda ser visitado y 
saboreado por la persona que quie
ra. De esta forma, como queda di
cho, se pondrá de manifiesto la im
portancia del esparto durante tan
tas generaciones. Como marco 
apropiado para la exposición se ha 
pensado en uno de los molinos de 
viento que aún quedan, ya que és
tos han sido mudos testigos ae tan
tas apuestas y veladas que se han 
hecho alrededor del esparto, en co
cinas y cuartos, entre hombres y 
mujeres después de la faena habi-

■•tual

Aborto: El cambio
que viene

Hace unas semanas, en pleno 
triunfo electoral socialista, escuché 
en la pequeña pantalla al respon
sable del PSOE en el tema del 
aborto unas declaraciones acerca 
de la posible y futura despenaliza- 
ción del mismo. Según el citado 
miembro de ese partido, la referida 
despenalización se proyectaba en 
tres supuestos: cuando estuviera 
en peligro la vida de la madre; 
cuando se advierta un riesgo de de
ficiencia mental o física en el niño 
que va a nacer, y en los supuestos 
de violación de la madre.

El tema del aborto ha sido, jun
to con el del divorcio y la pena de 
muerte, uno de los clásicos en las 
discusiones jurídico-legales de los 
últimos tiempos. No se trata aquí 
de exponer razones en pro o en 
contra, o de tratar de imponer una 
opinión o punto de vista. Pero des
de el más estricto criterio jurídico 
asombra, y hasta repugna, oír ar
gumentos como los vertidos en Te
levisión Española, y a los que me 
estoy refiriendo.

De los tres supuestos abortivos 
que se pretenden despenalizar, só
lo el primero de ellos, el del peligro 
de la vida de la madre, puede ser 
discutible en derecho. Los otros 
dos constituyen, a mi entender, 
aberraciones jurídicas y morales. 
Cuando la vida de la madre está en 
serio peligro, efectivamente entran 
en colisión dos bienes jurídicos de 
la misma naturaleza; dos vidas, en 
último término. A partir de ahí en
traría en juego el talante moral y 
las creencias religiosas de cada per

sona a la hora de decidir entre esas 
dos vidas.

Pero lo que es monstruoso es 
pensar que por el mero hecho de 
un riesgo de deformidad física o 
mental privemos al feto, persona 
humana en todo el sentido de la 
palabra, de su más primario y ele
mental derecho, cual es la vida. 
¿Es éste el cambio que se nos pro
pone? ¿Apuntamos quizá hacia 
una raza perfecta como la que pre
tendió Hitler?

En el tercero de los supuestos, el 
de la violación, el argumento clási
co que se esgrime es el de la legíti
ma defensa. Pienso que nada ni 
nadie puede investirnos de poder 
para privar del derecho a la vida a 
un ser humano indefenso, el más 
indefenso, ni siquiera con motivo 
de una supuesta legítima defensa, 
más que discutible en derecho. No 
quito a la madre violada el que no 
quiera a ese hijo no deseado ni con
sentido, pero los poderes políticos 
deben ocuparse de su educación y 
cuidado, articulando instituciones 
eficaces de beneficencia para el 
amparo de esos seres «no desea
dos». De ahí a privarles, en base a 
una legítima defensa deficiente
mente articulada, del derecho a la 
vida, hay un gran trecho que debe 
pesar sobre nuestra conciencia.

Miguel Angel PEREZ 
CABEZAS DE HERRERA

(Miembro del Colegio de Abogados de Tala-
veril)

t
D.a Hipólita Sánchez Sánchez

Falleció en Madrid el día 16 de diciembre de 1982
A los sesenta y nueve años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 
y la bendición de Su Se ¡tidad

D. E. P.
Su esposo, don Julián Toledano Corrochán; hijos. Vicente, Angel, 

Fernando Julián, María del Rosario y Enrique; su allegada Cándida, y 
demás familia .. .

RUEGAN una oración por su alma.
El entierro tendrá lugar hoy, a las catorce horas, desde la calle Dolores 

Romero, número 1, al cementerio Nuestra Señora de la Almudena.
La misa por su eterno descanso se celebrará en la parroquia de la 

Sagrada Familia (Pañascales. 12) el próximo día 22, a las diecinueve horas.
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Puebla de Almoradiel: Relación 
de admitidos a la oposición 
de una plaza de auxiliar

Por resolución de la Alcaldía se ha aprobado la relación 
provisional de admitidos y excluidos a las pruebas selectivas 
convocadas para cubrir en propiedad, mediante el sistema de 
oposición libre, una plaza de auxiliar de administración general 
de la plantilla de este Ayuntamiento.

Los admitidos son: José Luis 
Sesmero Mota, Guadalupe Mu
ñoz Nieto, Enrique Díaz Al
mendros, José Luis Ruiz Man- 
zaneque, María Francisca Rol- 
dán Ramos, Martín Circuéndez 
Santos, Santiago Sepúlveda 
García, Timoteo Leiva Toledo, 
Juan Emilio Alonso Carretero, 
María Angeles Vivanco Cir
cuéndez, Lourdes Villarejo Me- 
néndez, Julián Vaquero Rodrí
guez, María del Carmen Vivan
co Barrios, María Vicenta 
Monzón Lara, Juana Francisca 
Monzón Lara, Emilia Extreme- 
ra Sepúlveda y Jesús Herrero 
García-Cano, quedando exclui
do Jesús Lizana Puebla por in
cumplimento de una de las ba
ses de la convocatoria.

Todos los interesados po
drán presentar reclamaciones 
Cor espacio de quince días há- 

iles, elevándose a definitiva la 
presente relación en caso de 
que en el citado plazo no se 
presentara ninguna reclama
ción.

■ SONSECA: APROBADO EL 
EXPEDIENTE DE SUPLE
MENTO DE CREDITO.— El 
Ayuntamiento de esta locali
dad ha aprobado el expediente 
de suplemento de crédito nú
mero uño, que afecta al presu
puesto ordinario y al mismo 
presupuesto de créditos dentro 
del presupuesto extraordinario 
de pavimentación de la calle

Rojas y siete más, lo que se 
hace público para que en el 
plazo de quince días, espacio 
que estará expuesto al público 
en la Secretaría municipal, 
puedan producirse las oportu
nas reclamaciones.

Los gastos del presupuesto 
ordinario en concepto de suple
mento de crédito ascienden a 
6.588.389 pesetas. Por su parte, 
el presupuesto extraordinario 
de pavimentación de las calles 
Rojas y siete más cuenta con 
unos gastos de más de dos mi
llones, concretamente 
2.575.516 pesetas.

■ ARGES. CASI DIEZ MILLO
NES, PRESUPUESTO DE 
GASTOS DEL PRESENTE 
EJERCICIO.— En sesión ordi
naria celebrada a finales del 
mes pasado, el Ayuntamiento 
de esta localidad ha aprobado 
el expediente de suplemento de 
crédito número uno, que afecta 
al presupuesto ordinario del 
presente ejercicio económico. 
Por espacio de quince días se 
expondrá al público con objeto 
de que puedan verificarse las 
correspondientes reclamacio
nes en su caso. Asimismo ad
quirirá firmeza legal si no se 
produjeran tales reclamaciones 
en el plazo previsto.

La cantidad total asciende a 
9.910.939 pesetas. El superávit 
del pasado año ascendió a 
110.939 pesetas.

La provincia, pueblo a pueblo

lllán de Vacas: El 
pueblo más pequeño 
en vías de desaparición
Según el último censo, cuenta con 

veintiún habitantes
De todos los pueblos de la provincia, toca el turno 

a la población más pequeña de la provincia. En efecto, 
lllán de Vacas se caracteriza principalmente por ser el 
más diminuto en cuanto a población y expansión. 
Situado a 60 kilómetros de la capital y a 25 de la 
cabeza de partido, Talavera de la Reina, se encuentra 
circundado por Los Cerralbos al norte, Domingo Pérez 
al este, Cebolla al sur y Montearagón al oeste.

A 480 metros de altitud sobre el nivel de mar. esta 
localidada tiene una extensión de 9.21 kilómetros cua
drados, mientras que la población con que cuenta en 
la actualidad se cifra en 21 habitantes, cuando en el 
censo realizado con anterioridad el pueblo sumaba 40 
habitantes. Esto indica que se ha reducido aun más la 
escasa población reinante.

El término se extiende próximo a la margen dere
cha del río Tajo y el terreno es llano. Como único 
accidente digno de mención cabe destacar la loma 
Asomadilla, de 502 metros de altura, situada al sur y 
que forma límite con el termino de Cebolla. La única 
corriente es el arroyo del Tejar, que nace 1.200 metros 
al este del pueblo, desde donde toma el nombre de 
Regato de los Canales.

Actividad socioeconómica
Debido a lo limitado de su término, se puede decir 

que lllán se dedica a la agricultura, aunque a un nivel 
muy reducido, como se puede comprender, cultiván
dose cereales, como el trigo y la cebada, así como 
olivares y viñedos en una todavía más pequeña pro
porción. Por cuanto se refiere a la ganadería se puede 
destacar una pequeña cantidad de cabezas de ganado 
lanar.

Fiestas populares
La festividad más importante se celebra el 24 de 

enero, en honor a Nuestra Señora de la Paz, aunque 
la celebración no tiene trascendencia alguna, ya que la 
gente que habita no es suficiente para que tenga un 
auténtico carácter festivo.

Por cuanto se refiere a los platos típicos, decir que 
son los característicos de la zona, sin que existan otros.

Historia y monumentos
lllán deriva de Julianus. El nombre del lugar se 

origina en el culto a San lllán o Julián, cuya ermita se

Aspecto posterior de la iglesia de Nuestra Seño
ra de la Asunción

localiza al suroeste del caserío de Cebolla, inmediata 
a un paraje llamado La Aldehuela. Tal vez moradores 
de ella en la baja Edad Media poblaran lllán, dando 
este nombre al nuevo caserío en recuerdo del santo. 
Serían labranceros en un principio. Así se puede esti
mar, por lo dicho, que Vacas procede del término 
árabe Wakka. Ya a comienzos del siglo XVI se escribe 
Llende Vacas.

En la segunda mitad del mismo siglo XVI se dice 
que el lugar se llama Vacas y que en él vivía un 
bienaventurado llamado lllán, que se enterró a una 
legua, de donde después se hizo la ermita. Con poste
rioridad, en el siglo XVII, el caserío lo pueblan 37 
familias.

Entre los monumentos de relieve, el pueblo tan sólc 
cuenta con la iglesia, dedicada a la Asunción de Nues
tra Señora.

Población: 21 habitantes. <
Extensión: 921 hectáreas. '
Actividad económica: agricultura. |
--------------------------------------------------------j-----------------------------------¡¡

■Agenda provincial toledana'

A LAS 17:
• Palacio de Benacazón.— Confec
ción de adornos navideños, patroci
nado por la Asociación Cultural de 
Viudas Cristianas de Toledo.
A LAS 19:
ESCALONA: .
• Cine G. Masa.— El grupo de teatro 
de la Asociación Cultural Marqués 
de Villena pondrá en escena la obra 
de Jacinto Benavente «La malqueri
da-.
A LAS 19.30:
• Palacio de Fuensalida.— Confe
rencia sobre -Tejidos y alfombras de 
la primera mitad del siglo XVI... por 
Cristina Partearroyo, del Instituto 
Valencia de Don Juan.
A LAS 20:
• Palacio de Benacazón.— Conferen
cia a cargo de María del Carmen 
Vila. presidenta nacional de la FAV, 
patrocinada por la Asociación Cul
tural de Viudas Cristianas de Tole
do.

Toledo, ayer.
17 de diciembre de 1803: Acuer

dos para remediar el paro.

«Habiendo reflexionado ei 
Consejo sobre los males que 
ocasiona al bien público el nú
mero alarmante de obreros sin 
trabajo y que la esterilidad del 
presente año los ha de dejar 
abandonados a la miseria, sin 
poder adquirir sustento para 
sus familias, ha acordado aquel 
supremo Tribunal que por la 
Dirección General de Abastos 
se fijen edictos en esa capital y 
Íiueblos que se expresan en la 
ista adjunta con el fin de que

_____ Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 

. (A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 <P>. 22 (A).

A LAS 21:
ESCALONA:
• Cine G. Masa.— Conferencia sobre 
-La vida en la época de don Juan 
Manuel, alrededor de un castillo,  
por Javier Bernad Kemón, presi
dente de la Asociación Española de 
Amigos de Castillos de Valladolid. 
La conferencia estará documentada 
con la proyección de filmes y diapo
sitivas.

*

EXPOSICIONES
• Cámara de Comercio (plaza de San 
Vicente. 1).— Fotografías de Mén
dez Guerrero. laborables, de 18 a 21 
horas.
• Caja de Aborro Provincial de Tole  
do (palacio de Benacazón). — Oleos 
de José Morata Moya. Laborables, 
de 18 a 21 horas.

*

• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (calle Talavera).— Fotografías 
sobre «El Papa en Toledo». Labora
bles, de 18 a 21 horas.

puedan hacer sus proposiciones 
de carbonear en los montes que 
tiene comprados la Dirección 
General de Abastos.

A este fin, acompaño a V. S. 
trece ejemplares para su cum
plimiento, rogando que me dé 
aviso del recibo de esta circular, 
tan pronto como se reciba en 
esa imperial ciudad de Toledo.» 
Madrid, 17 de diciembre de 
1803.

La circular de la época de 
Carlos IV coincide con las nor
mas que se manejan ahora en el 
reinado de Juan Carlos I.

Clemente FALENCIA

------ Farmacias
TOLEDO

María Luisa Sánchez de Rivera.— 
Avenida Reconquista, 14 (hasta las 
diez).

Miguel Jiménez Jimeno.— Car
denal Lorenzana, 4 (toda la noche).
TALAVERA

Manuel Ramos Gómez-Olmedo.— 
Paseo de la Estación, 23 (hasta las 
diez).

Juan María Martínez Mantero- 
la.— Porliña San Miguel, 39 (toda 
la noche).

---------Horarios-------  
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

I 20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18,19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T alavera

7, 30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

TOLEDO
Bomberos; 22 60 80.
Comisaría de Policia: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 3641.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Batano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 2216 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 2951.

Cartelera
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, L Teléfono 212442). - 
A las 6.30, 8,30 y 10.30: -Un enredo 
para 2-. Mayores 14 años.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).- A las 6. 8 y 
10.15: «Love Story». Mayores 14 
años.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970). - A las 7,45 y 11: 
■ La movida , por la compañía de 
Juanjo Menéndez.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).— A las 6 y 8: 
«Bruce Lee contra Dedo de hierro-. 
Mayores 18 años.

Radio 80___ _
Programación local

6: Para empezar.
7; Despertador.
12.30: El Bargueño.
13.30: Especial noticias-deporti

vo.
15: Patio musical. Tertulia de so

bremesa.
21: Todo es Radio.

~_Cupón pro ciegos
Número premiado ayer:

326
Teléfonos útiles

Oxigeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 8005 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policia Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social 80 09 50.
Hidroeléctrica: 8017 14.
Objetos perdidos: 80 00 37
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 800269.
Taxis (paseo del Prado): 8014 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepnlvedana: 80 64 14.

-------- El tiempo-------
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AVER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima, 14,1 gra

dos. a las 17 horas; mínima. 0.3 gra
dos, a las 7,15; a las 13 horas, 9 
grados. Humedad relativa del aire: 
79 por 100. Presión atmosférica: 
725,4 milímetros. El día transcurrió 
con cielo desojado por la mañana y 
con escasa nubosidad por la tarde y 
vientos en calma.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 8.32 horas; se pone a 
las 17.52. Duración del crepúsculo: 
30 minutos. La Luna sale a las 
10,34; se pone a las 19,37. Fase lu
nar: luna nueva.

----- Nacimientos-----  
y defunciones

Nacimientos: Enrique, hijo de 
Sotero Sánchez y Luisa Vegué; An
tonio. Injo de Francisco .Javier Esté- 
vez y Sagrario Gutiérrez: María Te
resa, hija de Pascual Gutiérrez y 
Encarnación Alonso; Rubén, hijo de 
Francisco Infantes y Antonia de 
Gracia; Noelia, hija de Germán Sán
chez y -luana Francisco; María Ele
na. hija de Miguel Muñoz v Sellev 
Ellen Raskin.

Defunciones: Carmen Sánchez 
Gómez, de 70 años; Rufino Martín 
Vicente, de 78 años.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31,1.” (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.
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Se representó la obra infantil 
«El deshollinador feliz»
ESCALONA.
Isidro Rodríguez Maqueda.

La cuarta jornada cultural, den
tro de los actos que se vienen cele
brando en el séptimo aniversario 
del nacimiento del infante don 
Juan Manuel, se ha dedicado por 
completo a los niños y jóvenes.

En efecto, a las cinco y media de 
la tarde, en el cine Masa, tuvo lu
gar la representación teatral infan
til de «El deshollinador feliz», que 
corrió a cargo del grupo Vicente 
Arando, de Madrid, asistiendo a la 
representación más de trescientos 
niños, que abarrotaron por com
pleto la sala.

Indudablemente ha sido un ver
dadero detalle por parte del Ayun
tamiento el no haber olvidado a los 
niños, los cuales han sido los au
ténticos protagonistas en una jor
nada realmente feliz para todos 
ellos, que han disfrutado de lo lin
do y se han divertido con la esceni
ficación del cuento. De hecho, no 
se podía olvidar a los más jóvenes, 
ya que el infante gustaba de escri
bir cuentos infantiles y habría sido 
un craso error omitir las narracio
nes infantiles y dejar fuera de los 
actos a los pequeños.

Una hora después de finalizado 
el acto se proyectó una película de 
ficciém. Los jóvenes, y también 
muchas personas adultas, presen
ciaron con interés la película al es
tar de moda y calar hondo entre 
todos los asistentes. El local se 
quedé) pequeño ante el numeroso 
público que se congregó) para asis
tir al pase de la cinta cinematográ
fica.

Jornada dedicada a los mayores
No podía faltar tampoco una 

jomada dedicada a nuestros mayo
res. De ahí que se tuviera en cuen
ta el homenaje cariñoso y entraña
ble para todos aquellos que se en
cuentran en tal situación. En el ci
ne Masa tuvo lugar una charla- 

coloquio, dada por Esteban Mar- 
chán Maroto, director de la resi
dencia de ancianos del INAS de 
Torrijos, sobre el tema «La vejez 
desde otro punto de vista», asis
tiendo al acto pensionistas repre
sentantes de Torrijos y Talavera 
de la Reina, invitados especial
mente para asistir a esta charla.

Finalizado el acto se trasladaron 
al colegio nacional Inmaculada 
Concepción, donde el Ayuntamien
to había preparado una bonita y

Villacañas______________________________

El lenguaje como materia, 
objeto de un debate

VILLACAÑAS. C. M. F.
Realmente la noticia que hoy traemos a nuestras páginas no es muy 

común. Porque muy infrecuente, al menos en la zona donde nos 
desenvolvemos, es el que algún profesional de la enseñanza se preocu
pe desinteresadamente por un nivel educativo que no imparte directa
mente. En definitiva, en la biblioteca del Instituto Nacional de Bachi
llerato de esta localidad, y convocados por la profesora de lenguaje y 
literatura, Carmen Conde, ex directora del centro, se reunieron profe
sores de EGB de esta área pertenecientes a las localidades de Villaca
ñas. Lillo, Tembleque. El Romeral y La Guardia.

La señora Conde expuso lo inte
resante e importante que es el que 
la labor de EGB y de BUP. para un 
alumno que va a acudir a ese cen
tro de enseñanza media, debe estar 
coordinada. Es decir, conocer en el 
instituto lo que el niño llega sa
biendo, lo que conoce, lo que des
conoce, etc. De este modo será más 
positiva la enseñanza y el posterior 
encauzan! iento. Se sabrá hasta 
dónde llegan los niveles, etc. Indu- 
srt llegó a decir que en el instituto 
y en la materia que ella impartía 
estaba dispuesta a amoldarse a la 
misma editorial y textos que ha
bían tenido en la EGB, con el fin 
de unificar. Visto lo productivo de 

sencilla fiesta para homenajear a 
todos nuestros mayores. Un vino, 
unas tapas y. cómo no, un baile 
hicieron recordar a los allí congre
gados otros tiempos pasados que 
nunca volverán. La velada transcu
rriódentro de un aire de marcado 
carácter festivo, en donde el desen
fado y la alegría presidieron unas 
horas de convivencia y felicidad, 
mientras los recuerdos se agolpa
ban en las mentes de todos nues
tros mayores.

la reunión se acordó, hacer otra 
convocatoria en el mes de enero, 
invitando a más localidades de las 
que allí se encontraban.

Se prepara la Navidad

La concejalía de Cultura, a cuyo 
frente figura Miguel Angel Carras
co, ha previsto realizar una serie de 
actividades de cara a la Navidad. 
Así se han convocado concursos de 
escaparates, de cuentos navideños, 
de poesías y murales. Asimismo se 
está preparando con ilusión la tra
dicional cabalgata de Reyes como 
acto de los más destacados y repre
sentativos.

Creación de un polígono 
en 100 hectáreas municipales

Cuatro empresas, interesadas en radicarse allí
Casarrubios del Monte puede 
contar con un polígono mixto 
(una parte residencial y otra 
industrial) a medio aplazo. 
GESTUR, órgano oficial en
cargado de la potenciación de 
los polígonos en la provincia 
de Toledo, ha acogido la pro
puesta del Ayuntamiento de 
cesión gratuita de unos terre
nos de un modo muy favora
ble.

Tanto es así que uno de los 
puntos examinados en la última 
reunión de GESTUR (Gestión 
Urbanística), celebrada hace 
unos días en Toledo, trataba del 
futuro polígono mixto de Casa
rrubios del Monte. No obstante, 
para la puesta en marcha de esta 
importante obra, que generaría 
indudablemente empleo al radi
carse allí empresas, todavía fal
tan por dar varios pasos. Por el 
momento se está redactando ya 
la modificación de las normas 
subsidiarias del pueblo, trabajo 
que está realizando también sin 
ningún ánimo de lucro y con la 
única perspectiva de ayudar en 
aspectos técnicos como éste al 
pueblo. El proyecto de modifica
ción de normas subsidiarias de
berá ser aprobado por el Ayunta
miento y posteriormente ser 
aprobado por la Comisión Pro
vincial de Urbanismo.

Según informaciones obteni
das por YA de Toledo, el Ayunta
miento de Casarrubios del Monte 
ofreció cien hectáreas municipa
les a GESTUR a cambio de la 
instalación en estos terrenos de 
un polígono. Parece ser que, de 
entrada, unas cuatro empresas, 
todas de Toledo, están interesa
das en la idea, movidas un poco 
por los beneficios económicos 
que supone la instalación de em
presas en polígonos industriales

En Casarrubios del Monte ha 
caído bien la idea de crear un 
polígono industrial, que pue

de dar trabajo
de nueva creación, y mucho más 
con la declaración de gran área 
de expansión industrial en Casti
lla-La Mancha.

Parece que la idea de GES
TUR es ejecutar en Casarrubios 
del Monte un plan parcial con el 
proyecto de urbanización de la 
zona, pero acometido en tres o 
cuatro fases, para de este modo 
no crear un gran montaje, baldío 
luego si las empresas no llegan 
como se espera. Indudablemente 
la noticia es muy beneficiosa pa
ra los habitantes de Casarrubios 
del Monte, pues pueden benefi
ciarse con la creación de puestos 
de empleo y un mayor movimien
to económico del pueblo. Esta lo
calidad se encuentra muy bien si
tuada, equidistante entre Madrid 
y Toledo capital, con unos 40 ki
lómetros de un punto y de otro.

deportes toledo___ ___ _______________ ______ _________ _______

La grave situación 
económica del 
Talavera fuerza 
una asamblea 
para el día 26

El próximo día 26 se va a cele
brar una asamblea extraordinaria 
de la masa social del Talave
ra, C. F., cuyo tema primordial 
ycentral va a ser, no cabe duda, la 
situación económica por la que 
atraviesa el club. Una situación na
da boyante, pese a la cual los juga
dores han venido cobrando pun
tualmente su sueldo, aunque a par
tir de ahora nadie sabe lo que va a 
ocurrir y bien pudiera pasar, si la 
situación no se arregla,'que empe
zaran a ver éstos cómo sus sueldos 
han de ser abonados con proble
mas por parte de la directiva.

«Hasta ahora se ha pagado pun
tualmente —señaló el presidente 
del club, Aurelio Lozano a YA de 
Toledo—, pero a partir de ahora 
pueden surgir muchas dificultades, 
porque la situación, no hay que en
gañarse, no es buena. ¿Motivos y 
causas por las que se ha llegado a 
esta situación actual? Pues porque 
los presupuestos de ingresos que 
nos hicimos al principio de tempo
rada nos han fallado, y sobre todo 
en lo que respecta a las taquillas 
no se han alcanzado nunca las que 
nos habíamos marcado.»

El problema, como se ve, no es 
leve. El presidente de la entidad 
blanquiazul, cuya directiva, al pa
recer, ha tenido que hacer algún 
sacrificio que otro para pagar los 
últimos sueldos a los jugadores, sin 
contar las últimas primas, lo ha 
reconocido, y este reconocimiento 
no hace sino concebir la idea de 
que la situación puede ser incluso 
más grave de lo que se llega a ad
mitir. La mala racha por la que 
atraviesa el bingo, las escasas ta
quillas que, a pesar del ascenso, se 
han hecho y, cómo no, el aumento 
considerable de gastos que el as
censo de categoría ha ocasionado, 
con varias fichas de muchos ceros 
entre los jugadores, han sido las 
causas que han llevado a esta si
tuación, de la que hoy no hay cifras 
exactas.

Acuerdos del Comité de Competición

Gregorio y Santi, del Yepes, 
sancionados con diez y cinco partidos
Tres jugadores del Villaluenga, castigados con diez 

encuentros
El Comité de Competición ha sancionado a los jugadores del 

Yepes Gregorio y Santi a diez y cinco partidos sin jugar, respectiva
mente. Al primero «por menosprecio e intento de agresión» al linier 
de turno y al segundo «por ofensas graves» al colegiado. También 
ha sido multado el Yepes con 3.000 pesetas por la actuación de sus 
aficionados en el campo del Ocaña C. F.

Según testigos presenciales, el 
jugador Gregorio le dijo al linier 
«vete a hacer puñetas», lo que 
ocasionó la tarjeta roja. Lo que 
pasa es que después, lleno de ra
bia, intentó una agresión que no 
se puede justificar. El jugador sa
lió) llorando del terreno de juego.

En Yepes ha sentado muy mal 
la sanción, ya que, según nos han 
contado aficionados que estuvie
ron presentes en el partido, el ár
bitro perjudicó al equipo que vi
sitaba la villa ocañense. Y eso 
que ganaba (y terminó vencien
do) el partido. Lo que más indig
nación ha causado, y quizá vinie
ra de este hecho lo que posterior
mente ocurrió, fue la agresión 
que fuera del terreno de juego 
sufrió el masajista del Yepes. Los 
hechos, siempre en versión de los 
aludidos aficionados yeperos, 
ocurrieron de la siguiente forma: 
Transcurrían pocos minutos del 
encuentro y el jugador del Yepes 
Marcos, que no jugaba por estar 
lesionado, comentó algo así como 
que no le extrañaba que el Ocaña 
fuera en última posición de la ta
bla. El comentario lo escuchó 
Justo, jugador ocañense que tam
poco estaba citado para el parti
do, y discutió con el yepero. 
Cuando el revuelo parecía au
mentar, se acercó el masajista 
—a disolver el roce, según siem
pre la aludida versión— y se llevó 

dos cabezazos.
También critican los aficiona

dos del Yepes la actitud del se
gundo entrenador del Ocaña, que 
preso de la ira vociferó: «Todos 
los de Yepes sois unos hijos...» 
Las dos lamentables actuaciones 
de los ocañenses han quedado 
sancionadas por el propio Oca
ña C. F., que ha prescindido de 
sus servicios.

El Comité de Competición, ló
gicamente, se ha guiado por lo 
redactado por el árbitro en el ac
ta. Y ha actuado en consecuencia. 
Del resto de sucesos que ralata- 
mos hoy a nuestros lectores no 
tiene noticia. Aunque segura
mente comience a estar informa
do, ya que el presidente del Ye
pes viajó ayer a Madrid para ex
poner sus opiniones.

También se armó en Yuncler
También Villaluenga fue esce

nario del escándalo futbolístico, 
ya que tres jugadores del Villa- 
luenga, de tercera ordinaria, han 
sido duramente sancionados por 
el Comité de Competición. Rami
ro, Francisco José y Félix han si
do castigados con diez partidos 
de suspensión por insultos y 
amenazas al colegiado de la con
tienda Sagreño-Villaluenga, que 
terminó con el resultado de 3-1 
favorable a los de Yuncler.

Organizados por la Dirección Provincial de Deportes

Los campeonatos escolares 
comienzan en enero
Ya se han inscrito para participar en ellos quince centros 

escolares talaveranos

El próximo mes de enero comenzarán a disputarse en nuestra 
ciudad, y tras un año de ausencia, los juegos escolares nacionales que, 
organizados por el Consejo Superior de Deportes, correrán a cargo de 
la Delegación Provincial y a escala de nuestra ciudad estarán 
organizados por la Delegación Local que preside Luis Menéndez. En 
esta nueva edición de los ya casi tradicionales juegos escolares, y por 
primera vez, el Ayuntamiento talaverano colaborará aportando ql 
personal técnico contratado y con el adelanto de los pagos de arbitraje 
en los diversos deportes, que luego serán devueltos por la Delegación 
Provincial de Educación Física.

Para saber algo más sobre estos 
juegos escolares, YA de Toledo se 
ha puesto en contacto con Luis 
Menéndez, coordinador, cabeza vi
sible y responsable ante la Delega
ción Provincial de la marcha de 
dichos juegos en la ciudad de la 
Cerámica.

«Durante el pasado mes de no
viembre — nos dice nuestro inter
locutor— en el Centro Social de la 
Puerta de Cuartos hemos manteni
do diversas reuniones con los re
presentantes de los centros escola
res, con el fin de hacer una 
adecuada programación para el de
sarrollo de estos juegos. Y tras una 
serie de discusiones hemos llegado 
al acuerdo de que sea el mes de 
enero cuando estos den comienzo».

Programa de los campeonatos
La programación a la que el se

ñor Menéndez alude es la que si
gue: durante el mes de enero se 
llevará a cabo la realización de dos 
campeonatos de campo a través y 
comenzarán a disputarse las elimi
natorias de todos los deportes com
prendidos en esta competición, lo 
que respecta a la categoría de ca
detes. Durante los meses de febre
ro y marzo se disputarán las elimi
natorias de las diversas modalida
des deportivas en las categorías de 
alevines, infantiles y juveniles, 

mientras que en el mes de abril se 
llevarán a cabo las finales en cate
goría de cadetes, y en el de mayó 
todas las demás finales en las dis
tintas categorías.

«Fútbol sala, baloncesto, balon
mano, voleibol, cross y atletismo 
serán los deportes que se realicen 
dentro de estos juegos. Además, 
para las categorías de infantiles, 
cadetes y juveniles habrá competí» 
ción de fútbol absoluto. Y además 
de estos deportes que he citado 
también se ha programado una 
competición de ajedrez, pero en ca
tegoría única», nos expone el coor
dinador de estos juegos.

Finalmente, Luis Menéndez no 
quiere concluir sin hacer constar 
su desagrado por ciertas informa
ciones en que gratuitamente se 
afirmaba que estos campeonatos 
los organizaba el Ayuntamiento ta
laverano y como a Dios lo que es de 
Dios y al Ayuntamiento lo que es 
suyo, nuestro interlocutor quiso 
dejar bien claro este tema: «Que es 
falso que estos campeonatos los or
ganice el Ayuntamiento, sino que 
la organización corre a cuenta de la 
Dirección Provincial de Deportes 
y, por lo tanto, esto debe quedar 
claro, sin más errores ni atribucio
nes al Ayuntamiento en algo qué 
no hace».

E. JIMENEZ
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nc viernes, atletismo™
Se celebra el domingo la quinta edición Al habla con el concejal de Deportes de Quintanar

El Cross Castellano- 
Manchego de Quintanar, 
en progresión

Manuel Goya: «Cada día se hace más difícil 
la ayuda de casas comerciales»

A partir de las diez y cuarto de la mañana del domingo se celebrará 
en Quintanar de la Orden el V Cross Castellano-Manchego, valedero 
para el campeonato provincial de clubs. Tras dos años de espera, la 
gente del Cam-Nieto ha conseguido acceder a la celebración de un 
provincial, a pesar de que las ayudas económicas son muy escasas y la 
situación del club no es lo que podríamos calificar de boyante.

Horario de las pruebas
10,15, alevín femenino 800 metros, nacidos en 1973 y post.
10,25, alevín masculino 1.200 metros, nacidos en 1972 y post.
10,35, infantil femenino 1.200 metros, nacidos en 1971 y 72.
10,45, infantil masculino 1.900 metros, nacidos en 1970 y 71.
10,55, cadete femenino 1.900 metros, nacidos en 1969 y 70.
11,10, cadete masculino 3.100 metros, nacidos en 1968 y 69.
11,25, juvenil femenino 2.500 metros, nacidos en 1967 y 68.
11,40, juvenil masculino 3.800 metros, nacidos en 1966 y 67.
12,00 , junior-senior femenino 3.100 metros, nacidos en 1966 y anterior.
12,20, júnior masculino 5.700 metros, nacidos en 1964 y 65.
12,40, sénior masculino 10.000 metros, nacidos en 1963 y anterior.
Los atletas veteranos saldrán con 

los cadetes y se recuerda que la 
prueba será cerrada, excepto para 
los clubs pertenecientes a la Fede
ración Toledana de Atletismo, salvo 
en las categorías alevín, júnior y sé
nior, que serán abiertas a atletas de

otras federaciones de la región. 
También se recuerda, según deci
sión adoptada en la asamblea pro
vincial, que ésta será una de las tres 
pruebas puntuables de cara a la cla
sificación de atletas en fases de sec
tor y campeonatos nacionales.

Vafentm Romero, el presidente, nos cuenta sus problemas

El CAM, en período 
de renovación

A Valentín Romero, industrial quintanareño y presidente del Club 
Atletismo Manchego-Nieto, le hemos formulado un par de preguntas 
sobre su club, ya que él será quien corra con la organización del V 
Cross Castellano-Manchego y Provincial de Clubs.

—¿Cuál es la situación actual 
del CAM?

—Actualmente estamos en un 
período de renovación y de rees
tructuración. Además, algunos 
colaboradores de pueblos compo
nentes del club ya no residen en 
la zona y ello ha repercutido en 
que algunos núcleos han dejado 
de aportar atletas. Otro proble
ma del club es no poder contar 
con algún técnico con dedicación 
mayor de la que tiene actualmen
te. Esto, por el momento, econó
micamente no es posible. Otros 
«hándicaps» lo constituyen el no 
tener pista de atletismo, lo cual 
genera frustración en los atletas 
que más despuntan y, por otro 
lado, la mayoría de las peticiones 
que realiza suponen un gran es-

fuerzo económico. Esto debería 
ser tenido en cuenta por la Fede
ración y otros organismos depor
tivos a la hora de repartir ayudas. 
Hablando de ayudas, el CAM 
aún no ha recibido ninguna de 
algún organismo provincial.

— Presidente, ¿quién lleva el 
peso de la organización del Caste
llano-Manchego y del Provincial' 
de Clubs?

—Fundamentalmente, la Jun
ta directiva y de manera especial 
el secretario, Antonio Zaragoza, y 
el vicepresidente Francisco Ver
dejo, contándose, además, con la 
colaboración del Ayuntamiento 
quintanareño.

C. M.-F.

El próximo domingo, en la loca
lidad manchega de Quintanar de la 
Orden, se va a disputar el V Cross 
Castellano-Manchego, que a la vez 
va a servir para ventilar el campeo
nato provincial de clubs. Quinta
nar accede así a la celebración de 
un campeonato provincial, cosa 
que deseaba celebrar desde hace 
más de dos años. Por otra parte, 
como ya ha quedado dicho, se cele
bra la quinta edición del Cross 
Castellano-Manchego, prueba que 
cada año ha ido a más, aunque qui
zá le falte un poco de madurez y 
mayor resonancia. Lo que está cla
ro es que uno de los principales 
artífices del cross en sus comienzos 
fue Manuel Goya Burges, hombre 
muy vinculado al atletismo, ya que 
es entrenador, profesor de educa
ción física, hombre polémico y co
nocido en las esferas deportivas y 
además concejal de Deportes del 
Ayuntamiento quintanareño. Des
de esta última faceta le abordamos 
con esta entrevista.

—Goya, habíanos un poco del 
cross del domingo.

— El V Cross Castellano-Man
chego y Provincial de Clubs va a 
ser un certamen que va a estar in
tegramente sufragado por el Ayun
tamiento de Quintanar. En rela
ción con otras ediciones, el presu
puesto de este año ha descendido 
un poco. Por un lado, el campeona
to va a ser cerrado en las categorías 
infantil, cadete y juvenil; eso, lógi
camente, va a hacer que haya me
nos participantes y menos gastos. 
Se restringen aquí otras formacio
nes de Madrid y región. Por otro 
lado, cada día se hace más difícil la 
aportación económica de casas co
merciales, ya que la colaboración 
de organismos oficiales es práctica
mente nula.

—¿Por dónde va a ser el circuito 
este año?

— Este año va a ser nuevo, ya 
que el anterior se encuentra inun
dado de edificaciones. El terreno 
del polideportivo, circuito del futu
ro, aún no reúne suficientes condi
ciones. Por tanto, este año va a ser 
en la cooperativa de vinos Nuestra 
Señora de la Piedad. Es duro, rápi
do y terreno característico de la 
zona.

— ¿Con cuántos equipos se 
cuenta y cuántas salidas va a ha
cer?

— Habrá doce salidas, además 
de la de veteranos. Los clubs que 
nos honrarán con sti presencia se
rán: todos los provinciales, y de

Manuel Goya, uno de los prin
cipales artífices del cross quin

tanareño en sus orígenes

fuera, por ejemplo, de Madrid, se 
cuenta con el Torrejón, Aja de Al
calá de Henares, Maratón y Mora- 
talaz. También equipos de Cuenca, 
Ciudad Real y de Guadalajara, que 
entrena el ex campeón Aritmendi. 
A nivel individual supongo que 
vendrán los Layos, Ortega, Isabel, 
Sastre y es posible que acudan Jo
sé Luis González y Prieto, aunque 
sólo sea en presencia y no corran.

—¿Cómo ves la zona atlética
mente hablando?

— En la comarca de Quintanar 
siempre hemos sido pioneros en el 
campo a través a nivel provincial. 
No obstante, se observa ahora una 
ligera disminución de participan
tes y practicantes. Ello creo que 
indica claramente que necesitamos 
una pista de atletismo, puesto que 
una vez obtenidos ciertos niveles, 
sin ella es muy difícil seguir pro
gresando. Además, a esto se le 
unen problemas organizativos a ni
vel de clubs y falta de recursos ma-

teriales y de técnicos. El Ayunta
miento. a pesar de estas dificulta
des, está realizando un gran esfuer
zo para que este deporte rey se 
mantenga y progrese. A tal efecto 
hemos creado la Escuela Municipal 
de Atletismo, donde participan 
más de 100 chavales.

— ¿Cómo podrían solucionarse 
los problemas de la zona?

—Creo que es necesario hacer el 
deporte más asequible, en este caso 
el atletismo; creo que debe crearse 
un servicio intermunicipal que ges
tione y potencie con medios mate
riales las actividades. La pista en 
este sentido tendría mayores posi
bilidades, ya que aglutinaría a una 
población cercana a los 50.000 ha
bitantes. Aprovecho la ocasión que 
me brindan las páginas de YA de 
Toledo para hacer un llamamiento 
a las autoridades competentes para 
tener pronto una pista en la zona 
de Quintanar. Creo que es una ne
cesidad imperiosa.

—¿Cómo ves las Federaciones 
Toledana y Española de Atletis
mo?

—Creo que la Federación Tole
dana y los atletas de Toledo y la 
región deben recibir el trato que se 
merecen de la Federación Españo
la. Es necesario, pues, que ésta 
ayude y adecúe su esquema organi
zativo a las necesidades reales que 
tiene el atletismo español y, en 
particular, a nuestra provincia y 
región. Se hace necesario un cam
bio a la hora de programar las prio
ridades y exigencias reales, en el 
cual no quepan arbitrariedades, si
no seriedad y racionalidad en el 
trabajo. Por consiguiente, la re
gión, a nivel federativo, debe em
pezar a organizarse asumiendo las 
responsabilidades que legalmente 
puedan corresponderle en este 
campo.

Carlos MARTIN-FUERTES

Este año, Toledo tendrá 
su San Silvestre
Comenzará a las seis de la tarde en la plaza del 

Ayuntamiento

El cross escolar sigue su marcha
El cross escolar continúa su andadura, sobre todo aprovechando el 

paréntesis en las pruebas federativas de gran interés. El pasado fin de 
semana tuvo su protagonismo en las zonas toledana y sagreña. Tanto 
en una zona como en la otra, la participación alcanzó niveles bastante 
positivos, produciéndose resultados hasta cierto punto esperados, que 
alteraron en algo lo producido hasta ahora en las pruebas anteriores. 
Los resultados fueron los siguientes:

ZONA TOLEDANA

CATEGORIA MASCULINA

Alevines: 1, Francisco Javier Gó
mez (.Maristas). Equipos: 1, Maris- 
tas, y 2, A. Alcázar.

Infantiles: 1, Juan Manuel Bar
gueño (G. Manrique). Equipos: 1, 
Garcilaso de la Vega y Maristas.

Cadetes: 1, Juan Pedro Sánchez 
(INEI). Equipos: 1, INEI, y 2, F. 
Armas.

CATEGORIA FEMENINA
Alevines: 1, Dolores Martín (Es

quivias). Equipos: 1, Esquivias, y 2, 
Villaseca.

Infantiles: 1, Sonia Pérez (Yun- 
cos). Equipos: 1, Yuncos, y 2, Bo- 
rox.

Mañana sábado la cita será en la

zona torrijeña, en Fuensalida, don
de se celebrará el primer cross que 
esta zona va a celebrar en la tem
porada, que paradójicamente, lo 
que dice muy poco en favor de los 
c<K>rdinadores de la zona, se cele
brará un día antes que el campeo
nato provincial federado, lo que 
impedirá que muchos de los mu
chachos puedan asistir al mencio
nado campeonato, dañando los in
tereses de algunos clubs que aco
gen a los referidos muchachos. Una 
lástima que la falta de coordina
ción vuelve a ser la nota 
dominante.

CATEGORIA FEMENINA

Alevines: 1, Ana María Yubero 
(Alfonso VI). Equipes: 1, Alfon
so VI, y 2, A. Alcázar.

Infantiles: 1, Ana Isabel Redon
do (G. Manrique). Equipos: 1, A. 
Alcázar y G. Manrique.

Cadetes: 1, Margarita Díaz (V. 
Carmen). Equipos: 1, V. Carmen.

Terminó la primera parte 
de la segunda fase ael Plan 
de Promoción del Atletismo

ZONA SAGREÑA (AÑOVER) 
CATEGORIA MASCULINA

Alevines: 1, David González 
(Illescas). Equipos: 1, Illescas, y 2, 
Esquivias.

Infantiles: 1, Eugenio Martín 
(Borox). Equipos: 1, Villaseca, y 2, 
Illescas.

El pasado sábado concluyó la 
primera parte de la segunda fase 
del Plan de Promoción del Atletis
mo, lanzado por la Diputación Pro
vincial. Durante todos estos sába
dos han pasado unos trescientos 
muchachos de diversos pueblos de 
la provincia, que han tenido que 
afrontar «tests» y pruebas dirigidas 
por entrenadores nacionales de 
atletismo, dirigidos por Manuel 
Vinuesa.

El trabajo ha sido difícil, pero 
consumado. Atrás quedan los pro
blemas que han venido surgiendo, 
como, por ejemplo, el hecho de que 
las pruebas de disco y jabalina tu-

vieran que hacerse aparte para sal
vaguardar la integridad física de 
los presentes o los surgidos cuando 
comenzó a plantarse el césped de 
la pista de atletismo.

Se llega al final de la primera 
parte de esta fase y ya se han selec
cionado atletas, para la segunda, 
que comenzaría, siempre y cuando 
la Diputación tenga esta continua
ción recogida en sus presupuestos, 
el próximo enero.

A partir de entonces se trabaja
ría con cuarenta, cincuenta o trein
ta, según los casos, atletas para ca
da prueba.

Una prueba tan tradicional como la San Silvestre, en la noche del día 
último del año, va a tener su representación en nuestra capital. El Club 
Atletismo Toledo, con la colaboración de la Federación Toledana de 
Atletismo y el Comité Provincial de Jueces, organizará la tradicional 
prueba en esas fechas, que se denominará 1 San Silvestre Toledana Popu
lar. La salida está prevista que se produzca a las dieciocho horas, estando 
previsto el realizar las inscripciones desde una hora y media antes de 
comenzar la prueba.

La distancia a recorrer será de 6.500 metros, siendo la salida y meta en 
la plaza del Ayuntamiento.

Los organizadores, en lo referente a participación, tienen previsto que 
en la misma intervenga todo aquel que tenga que vfer con el deporte y no 
sólo con el atletismo, considerando la prueba como un festival del deporte 
más que como un festival atlético. La participación se espera sea masiva 
y que la prueba sea una excelente piedra angular donde se base la 
organización de otras futuras con mayores ambiciones aún.
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Por no contestar a un escrito 
requiriendo información

Los médicos tachan
a la Diputación 
de desatenta y descortés

El Colegio Oficial de Médicos de Toledo está muy molesto con la 
Diputación Provincial. Es más, tacha a la institución —a sus dirigentes, 
se entiende— de desatención y descortesía. El presidente del Colegio ha 
expresado a YA de Toledo que esta actitud frente al organismo provin
cial no está motivada por las medidas de obligatoriedad de que los 
médicos cumplan un horario fijo y no tiene nada que ver con el reloj 
de fichar instalado en un determinado centro sanitario de la Diputación 
—«ni tan siquiera sabía que existía»—, aunque, la verdad, tiene que ver 
un poco con todo esto.

Vayamos por partes. El Colegio 
Oficial de Médicos, en una reunión 
celebrada a finales de noviembre, 
acordó enviar a la Diputación el 
siguiente escrito: «El pleno de la 
Junta Directiva de este Ilustre Co
legio, en sesión celebrada el día 29 
del pasado mes de noviembre, en
tre otros, adoptó el acuerdo de soli
citar de esa Excelentísima Diputa
ción Provincial se nos dé traslado 
por vía de informe de los acuerdos 
que se hayan producido o se pro
duzcan que afecten a los médicos 
de dicha Diputación Provincial, lo 
que, en virtud del citado acuerdo, 
eleva a V. I. con el ruego encareci
do de ser atendidos en dicha peti
ción.» El escrito salió del Colegio 
con fecha 2 de diciembre, y el jue
ves 16 de diciembre no había llega
do respuesta alguna al colectivo 
médico. «Partimos de la base de 
que no tienen obligación ninguna 
de contestarnos, pero sinceramen
te ereemos que por cortesía sí po
dían haberlo hecho y. sobre todo, 
pensamos que cuando se adoptan 
una serie de medidas relacionadas 
con la Sanidad parece obvio (pie 
los técnicos somos nosotros y po
dremos dar nuestras opiniones, nos 
hayan o no caso.»

Quien así habla es el presidente 
del Colegio de Médicos de Toledo, 
José1 Paz. que, quizá como tarjeta 
de presentación sobre su pensa
miento, declara que está a favor de 
la ley de Incompatibilidades, que 
la Diputación tiene perfecto dere
cho de exigir a sus médicos que 
trabajen las siete horas y que, in
siste en ello, «los Colegios Médicos 
no sólo defendemos a los médicos; 
principalmente estamos obligados 
a velar por la asistencia a los enfer
mos que prestan nuestros colegia
dos».

Como el doctor Paz es un hom
bre comedido y sumamente orde
nado, quizá por deformación de su 
profesión de forense, antes de con
tinuar hablando nos lee un segun
do escrito, redactado por la Junta 
directiva del Colegio. Dice lo si
guiente: «Manifestar el disgusto de 
éste Colegio Oficial de Médicos de 
Toledo por la desatención y des
cortesía de la Excelentísima Dipu
tación Provincial de Toledo al no 
dignarse siquiera a contestar a 
nuestro escrito de fecha 1 del co
rriente, solicitando información de 
los acuerdos producidos que afec
ten a los servicios médicos de dicha 
Diputación Provincial. Es cons
ciente el Colefio Oficial de Médicos 
de que compete a la Excelentísima 
Diputación Provincial la reestruc
turación! de sus servicios internos. 
Ahora bien, todo aquello que tenga 
relación con aspectos técnicos del 
trabajo médico, siempre pensando 
en el beneficio del enfermo, esti
mamos conveniente sea conocido 
por el Colegio Oficial de Médicos, 
cuya opinión, se considere o no, 
puede ser válida.»

Aclaración de la Diputación
La presidencia de la Diputación, a traces de! gabinete de prensa, 

nos ha enviado una nota, que consta de tres puntos y dice lo siguien
te: 1." Una vez consultadas las necesidades de cada uno de los centros 
de la Diputación y celando por el funcionamiento de sus servicios se 
procedió a elaborar los nuevos horarios. 2“ Que la negociación de 
estos horarios se llevó a cabo con el comité de empresa, representante 
legitimo de los funcionarios y, por lo tanto, de los médicos como 
funcionarios que son. 3.' Los horarios aprobados lo fueron por unani 
midad en pleno corporativo de esta Diputación.

Discriminación inadmisible
Más adelante, la nota de denun

cia del Colegio de Médicos dice lo 
siguiente: «De lo conocido extraofi
cialmente por este Colegio Ofifial 
de Médicos parece ser que los mé
dicos adscritos al Hospital Psi
quiátrico Provincial San José fun
cionarán con un horario de siete 
horas, y el Hospital Provincial, con 
cuatro horas y media. Sorprende a 
este Colegio la diferencia de crite
rio organizativo si lo que se preten
de es mejorar, en ambos centros, la 
rentabilidad sanitaria. Si la dife
rencia horaria expresada se preten
de justificar en base a que en el 
Hospital Provincial existiría loque 
se llama «guardia localizada» los 
365 días del año, considera esta 
Junta directiva que ello resultaría 
inviable y nos atrevemos a decir 
que inadmisible.»

Hasta aquí, el escrito de protes
ta de la Junta directiva de este 
influyente y polémico colectivo. El 
doctor Paz destaca dos aspectos en 
esta diferencia surgida entre ellos y 
la Diputación. Primero, que no les 
hayan contestado a la petición es
crita con la realización de unas re
formas sanitarias sin contar lo más 
mínimo con ellos, y segundo, el 
agravio comparativo realizado en
tre los médicos del Hospital Pro
vincial y el Psiquiátrico, ambos de
pendientes de la Diputación. «Sin
ceramente, no podemos compren
der la diferencia en horario 
establecida entre unos y otros. 
Probablemente es peor para los 
médicos del Psiquiátrico tener que 
estar siete horas en el trabajo, cuya 
exigencia, por otro lado, me parece 
muy bien, que las cuatro horas y 
media y el resto controladas decre
tadas para los médicos del Provin
cial. Porque yo me pregunto, al 
igual que seguramente usted, cómo 
se puede controlar todos los días a 
un médico cuando, a lo mejor, por 
ejemplo, vive fuera de Toledo en 
un chalet sin teléfono», nos dice 
con sinceridad el doctor Paz.

«Es posible que estas dudas que 
tenemos quedarán disipadas al co
nocer perfectamente la reestructu
ración realizada en los servicios de 
la Diputación; entonces también 
nos dirán el porqué de la diferencia 
horaria; pero, como le decimos, la 
Excelentísima Diputación no ha 
tenido la cortesía de contestar a 
nuestra solicitud», manifiesta el 
presidente del Colegio de Médicos 
de Toledo. Cuando le espetamos si 
este escrito de protesta no tiene 
que ver con una rabieta médica al 
obligar a algunos colegiados a fi
char, el doctor Paz pone cara de 
asombro y contesta: «En absoluto, 
no tiene nada que ver con esto que 
usted me dice; es más, ni siquiera 
sabía esto y ninguno de los supues
tos afectados me lo ha dicho».

Dos concejales se enfrentan hasta llegar 
a las lágrimas por el nombre de un colegio
El comunista Béjar proponía Alberto Sánchez; María Jesús Fernández, de 

UCD, Juan Pablo II. Y al final se llamará Juan de Padilla

Juan de Padilla será el nombre del nuevo colegio del polígono 
industrial, según decidió la Corporación municipal en la última 
permanente. Según ha podido saber YA de Toledo, hasta la designa
ción de este nombre el expediente ha dado muchas vueltas, llegando 
a provocar .el enfrentamiento de dos concejales del Ayuntamiento 
de Toledo, al parecer, incluso con lágrimas por medio.

El nueve centre escolar del po
lígono industrial parece que lleva 
incardinado la polémica. El año 
pasado, los padres de alumnos 
del barrio de Toledo protestaron 
porque consideraban que las uni- 

! dades previstas eran insuficien- 
I tes para cubrir las necesidades de 
[ la zona. En esta ocasión la polé

mica ha surgido por algo tan ni
mio como es el nombre del centro 
escolar. La decisión! final ha ne
cesitado de varios claustros de 
profesores del colegio, lo cual en 
absoluto es censurable, pero sí el 
follón que se ha armado dentro 
de la Corporación. Según explicó) 
ayer el alcalde, los profesores 
propusieron dos nombres, por un 
lado, y por otro, una tanda de 
diez más. Estos fueron inmedia
tamente descartados. Pero, sin 
embargo, el señor De Mesa ob
viaba el enfrentamiento surgido 
entre los concejales María Teresa 
Fernández, primer teniente de 
alcalde, de UCD. y Luis Alfredo 
Béjar. concejal del PCE y acos
tumbrado a que sus propuestas 
sean, por lo general, aceptadas.

Al parecer, en una anterior co
misión de Cultura, el concejal Bé
jar propuso que el colegio se lla
mara Alberto Sánchez, en memo

Por la medida de elevación de un punto del coeficiente

La Caja de Ahorro da 500 millones 
al Banco de España al 0 por 100

La reciente norma del Gobierno 
socialista de elevar un punto el 
coeficiente de caja de las entidades 
financieras ha afectado grande
mente a éstas, pero la medida se ha 
hecho notar en mayor proporción 
en las cajas, que ya de por sí tienen 
un importante número de canaliza
ciones obligatorias y otras cortapi
sas que les impiden competir con 
los bancos utilizando similares ar
mas. La medida gubernamental ha 
supuesto a la mayor entidad de la 
provincia, la Caja de Ahorro Pro
vincial de Toledo, a ingresar en el 
Banco de España unos quinientos 
millones de pesetas más a un inte
rés de «préstamo» que todos quisié
ramos: el 0 por 100.

El director general de la Caja de 
Ahorro Provincial declaraba a YA 
de Toledo que con medidas como 
éstas, que él comprendía como un 
apoyo dentro del contexto general 
para sanear la economía española,
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ria del escultor exiliado durante 
el anterior régimen. Es preciso 
recordar que en memoria de este 
ilustre y desconocido artista, in
justamente marginado durante la 
dictadura, se organizó) un home
naje hace unas semanas con la 
presencia de Rafael Alberti para 
que descubriera una placa en la 
casa del escultor —que, como in
formamos, fue colocada en otro 
inmueble equivocadamente—, y 
se acordó elevar una escultura en 
recuerdo a Alberto Sánchez, que 
ha costado cerca de un millón de 
pesetas. Sin embargo, pese a esta 
generosa actitud del Ayunta
miento con el eximio escultor, el 
concejal Béjar pretendía que el 
colegio llevara el referido nom
bre. Al parecer, María Teresa 
Fernández se opuso a esto, pro
poniendo que se llamara Juan 
Pablo II, por haber estado hace 
unas semanas en el polígono in
dustrial. Según nuestras infor
maciones. entre ambos concejales 
se produjo un enfrentamiento 
dialéctico en una pasada comi
sión de Cultura que supuso la sa
lida de la reunión de Béjar. muy 
enfadado, y las lágrimas de Ma
ría Teresa Fernández.

La polémica tuvo continuación 

cada vez se lo ponen más difícl a 
entidades como la que él dirige. 
«Aunque en nuestro caso el destino 
de estos 500 millones de pesetas no 
va a suponer una desestabilización 
para la Caja, es muy probable que 
otras entidades se sientan verdade
ramente afectadas», manifestaba el 
señor Molero Pintado.

Aunque esto de los números es 
algo complicado para los no técni
cos, en palabras llanas puede expli
carse la medida de elevación de un 
punto del coeficiente de caja dél 
siguiente modo: por cada 100 pese
tas se ha de dar al Banco de Espa
ña una. Si tenemos en cuenta que 
antes de esta decisión el coeficien
te de entrega al Banco de España 
era del 5,75, ahora, al subir un 
punto, entidades como las Cajas y 
los Bancos deben entregar 6,75 pe
setas de cada 100 que tengan.

En el caso de la Caja dé Ahorro
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en la permanente del pasado jue
ves. Los tenientes de alcalde exa
minaron las tres propuestas más 
notables que había sobre la mesa: 
Alberto Sánchez, Juan Pablo II v 
Juan de Padilla, en memoria del 
ilustre comunero, luchador con
tra el imperialismo centralista. 
Cada una de estas tres propues
tas era apoyada por el PCE, par
te de UCD y parte del PSOE, 
respectivamente. Al final se 
aceptó el nombre del comunero, 
ya que Alberto Sánchez ya había 
recibido por el Ayuntamiento un 
homenaje y una escultura, y Juan 
Pablo II tiene una avenida en el 
polígono industrial. Pero, según 
nuestras informaciones, y aunque 
el alcalde nada dijo al respecto, 
los dos tenientes de alcalde co
munistas entregaron un escrito 
en el que arremetían voladamen
te contra la concejala María Te
resa Fernández, hablando incluso 
de que aún continúa existiendo 
una caza de brujas sobre aquellas 
personas de ideología comunista. 
No parece, en cambio, que se alu
diera al millón de pesetas que 
costará a todos los toledanos la 
escultura levantada para el gran 
artista Alberto Sánchez, cuando 
personajes tan importantes como 
Juan de Padilla, sin ser comunis
ta, estaba completamente relega
do en el olvido. Ahora tendrá que 
pronunciarse el Ministerio de 
Educación, aunque, por lo gene
ral, suele respetar las propuestas 
de los ayuntamientos.

Provincial esto supone 500 millo
nes de pesetas, que hay que sumar 
a los más de 3.000 millones deposi
tados por el mismo concepto al 
Banco de España. «La rentabilidad 
para la Caja, como puede imagi
narse, es nula, pues el rendimiento, 
en interés es del 0 por 100», nos' 
decía el director general de la enti-; 
dad. Si hacemos números, con es
tos 500 millones de pesetas que la 
Caja no puede utilizar en operacio
nes de.préstamos a un 15 por 100, 
durante el año próximo percibiría 
unos ochenta millones en benefi
cios obtenidos al «invertir» aquel 
dinero. Si aplicamos tal interés so
bre loé 3.500 millones depositados; 
en el Banco de España por la Caja 
de Ahorro sale la cantidad nada 
despreciable de 425 millones de 
pesetas de rendimientos que no re
cibe al tener estos miles de millo
nes en el Banco de España.
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Alternativa a las barreras arquitectónicas

Presentado un mecanismo para que los 
minusválidos puedan subir escaleras

Durante la mañana del miércoles se celebraron en 
nuestra ciudad diversas demostraciones de subida de 
escaleras mediante una oruga que arrastrará las sillas 
de ruedas. Estas demostraciones, organizadas por el 
Centro Nacional de Parapléjicos, en colaboración con 
la casa comercial encargada de la venta de las orugas, 
tuvo como escenarios el colegio nacional Gómez Man
rique y el Centro Universitario.

Este aparato pretende solventar los problemas que 
se derivan por las escaleras y otras barreras arquitec
tónicas al normal desenvolvimiento ciudadano de es
tos disminuidos físicos. El hecho de elegirse como 
escenario de la demostración el colegio nacional Gó
mez Manrique se debió a que en este centro hay varios 
alumnos que deben desplazarse en sillas de ruedas. El 
centro cuenta con una rampa en la entrada, así como 
con servicios especiales para minusválidos; sin embar
go, en su interior no hay ningún tipo de acceso a las 
plantas superiores, por lo que los alumnos con esta 
deficiencia tienen que estar siempre en una clase si
tuada en el piso inferior, con lo que todos los años hay 
que cambiar a los escolares de aula para poder atender 
las necesidades escolares de .estos alumnos.

A las demostraciones asistieron representantes tan
to de la Dirección Provincial de Educación como de 
los diferentes organismos oficiales encargados de los 
servicios sociales para los minusválidos. El objeto de la 
demostración era el de comprobar el grado de eficacia 
de la oruga, para su posible adquisición por los centros 
escolares en los que hubiese alumnos que necesitasen 
de su ayuda.

El sistema de funcionamiento de esta oruga es bas
tante sencillo, ya que se trata de una cinta parecida a 
la que usan los carros de combate para su desplaza
miento, sobre la que se sitúa el carro del minusválido. 
Posteriormente, mediante el uso de un motor, la oruga 
va ascendiendo sola las escaleras. Unicamente es nece
saria una persona que se encargue de manejar los 
botones de arranque del motor, así como de ir guiando 
la trayectoria del artefacto. Este aparato está indicado 
para subir escaleras con 35 grados de pendiente.

La oruga es de fabricación suiza, y la idea de hacer 
la demostración en nuestra ciudad ha partido de Mi
guel Pereira, subdirector técnico del Centro Nacional 
de Parapléjicos, quien la conoció hace años, incluso 
antes de que se comercializase en nuestro país. Desde 
que la vio, solicitó una demostración práctica en nues
tra ciudad, cuestión que se realizó en la mañana de 
ayer.

En las pruebas técnicas que se realizaron participa
ron alumnos de los centros escolares donde se llevó a

Este joven probó la oruga para subir las escale
ras. En la foto se aprecia el artefacto al iniciar 

su ascensión
cabo, y la verdad es que todos quedaron bastante 
satisfechos de su funcionamiento, si bien al principio 
les daba algo de miedo subirse al aparato. Igualmente 
asistieron a las demostraciones los padres de algunos 
de estos escolares con deficiencias para su traslado, 
quienes manifestaron a las autoridad.es educativas 
presentes sus deseos de que se adquiriese este sistema 
o cualquier otro para conseguir que sus hijos tuviesen 
un mejor acceso a los centros escolares y otros lugares.

El precio de la oruga se sitúa en torno a las 300.000 
pesetas, por lo que, de momento, su uso por particula
res es bastante difícil, aunque sí resulta más barato 
que acoplar ascensores o realizar modificaciones ar
quitectónicas en los centros escolares, por lo que, en 
principio, si estas orugas se adquiriesen en nuestra 
provincia, ese sería su principal uso.
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Los agentes comerciales 
festejan hoy a su Patrona 
En nuestra provincia hay 500 profesionales, 
siendo sus principales problemas la jubilación y la 

clandestinidad de algunos agentes
Los agentes comerciales celebran hoy su fiesta anual en honor de su 

Patrona, la Virgen de la Esperanza. Este colectivo, que agrupa a unos 
quinientos profesionales en nuestra provincia, pondrá broche final a 
una serie de torneos deportivos que se han venido celebrando durante 
varias semanas. Igualmente rendirán un homenaje a la Guardia Civil 
de Tráfico y a sus colegiados de mayor edad.

Los actos de hoy se celebrarán 
tanto en nuestra ciudad como en 
Talavera de la Reina. Para conocer 
un poco el contenido de estos feste
jos, así como la problemática de 
esta profesión, nos hemos puesto 
en contacto con Alfonso Duran, 
presidente del Colegio Oficial de 
Agentes Comerciales de nuestra 
provincia.

«El homenaje a la Guardia Civil 
de Tráfico —nos dice— es una co
sa que ya venimos realizando otros 
años; la razón de hacerlo es que por 
nuestra profesión tenemos que es
tar muchas horas en las carreteras 
y ellos se encargan de velar por 
nuestra seguridad. Este acto se ce
lebrará, a las doce de la mañana, 
en la sede de nuestro Colegio. 
Igualmente, en el mismo acto en
tregaremos unos diplomas a los 20 
colegiados de mayor edad de nues
tra ciudad; en Talavera, este ho
menaje lo recibirán cuatro de nues
tros colegiados.»

Al preguntarle sobre los princi- 
pipales problemas que tiene ac
tualmente la profesión, nos mani
fiesta que, sin duda, el más grave 
es el de la ausencia de pensiones. 
«Anteriormente —nos añade el se
ñor Durán— teníamos una que nos 
proporcionaba la Caja de Auxilios 
Mutuos. No era una gran cantidad, 
pero por lo menos era una ayuda; 
sin embargo, la Caja de Auxilios 
Mutuos ha quebrado y unos dos
cientos agentes comerciales se han 
quedado sin su pensión.»

Otro de los problemas que nos 
apunta el señor Durán como preo
cupante para los agentes comercia
les es el de la clandestinidad o in

trusismo laboral de otras personas. 
«Nosotros realizamos un discreto 
control sobre los agentes comercia
les que operan sin estar integrados 
en el Colegio. Nos gustaría que to
dos los agentes de nuestra provin
cia estuviesen en el Colegio.»

Actualmente, en nuestra provin
cia hay unos quinientos agentes co
merciales, estando repartidos entre 
Toledo y Talavera, unos doscientos 
en cada población, y el resto se 
encuentra rapartido entre los pue
blos de la provincia. Los miembros 
de este Colegio pagan una cuota 
mensual de 500 pesetas, y como 
prestaciones más importantes el 
Colegio les facilita asistencia jurí
dica, información y asesoramiento 
a la hora de realizar la declaración 
de la renta y un servicio de orien
tación sobre todos los precios de 
los productos que ellos manejan.

Lógicamente, los servicios de co
legio profesional van más allá de 
esta asistencia técnica y las labores 
por difundir la cultura y el deporte 
son muy importantes. Prueba de 
ello lo tenemos en estas fiestas que 
hoy se celebran, en el transcurso de 
las cuales se van a entregar los pre
mios de los diferentes torneos de 
mus y de tenis que se han realiza
do. Aparte de estos actos, el Cole
gio se encarga de realizar exposi
ciones de escultura, pintura y foto
grafía, a la vez que cumple labores 
formativas en estas ramas del arte 
con sus asociados.

De todos los actos que va a cele
brar el Colegio, nuestros lectores 
pueden encontrar más información 
en nuestra agenda provincial tole
dana.

Festejando Nuestra 
Señora de fa Anuncíala

La tradición de hacer 
regalos a los presos, 
limitada a una 
función religiosa

La Corporación Municipal asis
tirá hoy por la tarde a la función 
religiosa en honor de Nuestra Se
ñora de la Anunciata, acto al que 
están invitados todos los toleda
nos. Se desarrollará en la iglesia de 
San Ildefonso, de los Padres Jesuí
tas.

Con esta función religiosa se 
mantiene una tradición que data 
del siglo XVI y cuyo contenido se 
ha ido perdiendo poco a poco, que
dando reducido en Ja actualidad a 
este aspecto que más arriba indica
mos. Echando mano del «Dicciona
rio enciclopédico de Toledo y su 
provincia», escrito por nuestro ilus
tre compañero y colaborador Luis 
Moreno Nieto, podemos conocer 
algunos de los entresijos perdidos 
en la celebración. «La Congrega
ción de Nuestra Señora de la 
Anunciata fue creada para socorrer 
a los pobres encarcelados en Tole
do, y consta que contó primitiva
mente con grandes donaciones, en
tre ellas las de los mismos regido
res de la ciudad. El monasterio de 
Santo Domingo el Real —escribe 
Luis Moreno Nieto—, entonces ri
co, daba todos los años cien panes 
de a libra, una arroba de pescado 
seco y otra de castañas. Los dere
chos de alcabalas de Malpica, San 
Martín, Navalmoral de Pusa, San 
Bartolomé y Santa Ana se dejaban 
para asistencia de los presos. Al 
correr los años decrecieron las do
naciones y últimamente la Congre
gación no contaba más que con una 
renta anual de 2.255. El Ayunta
miento se hizo cargo de estos bie
nes, pero asumiendo la obligación 
de perpetuar la fiesta en honor de 
la Virgen el día 18 de diciembre y 
de hacer todos los años un obse
quio a los presos. Ni siquiera en el 
período republicano dejó de cum
plirse este compromiso.»

' Sin embargo, según nuestras in
formaciones, en los últimos tiem
pos ha dejado de cumplirse con es
ta tradición ■

El Colegio de Abogados, sancionado 
económicamente
por las obras de su nuevo domicilio

El precinto a las obras del Colegio de Abogados quedará retirado de 
forma inmediata, dando cumplimiento así a lo acordado en la última 
reunión de la comisión permanente, según lo cual se le impondrá al 
mencionado Colegio una sanción por valor del doble de las tasas muni
cipales por obras. Con esta decisión de la comisión se cierra una parte 
del polémico asunto, que ha venido a enfrentar a dos sectores diferen
tes del Colegio de Abogados y ha creado en el mismo un gran malestar. 
No obstante, como señalábamos en nuestro diario de ayer, habrá que 
esperar a finales de mes para que, según el resultado de las elecciones 
en el Colegio, las aguas vuelvan a su cauce..

En la última reunión de la comi
sión permanente se trataron un to
tal de 24 puntos, en los cuales ha
bían recogidos 50 asuntos. En el 
tema de obras mayores se dio el 
visto bueno a dos, la primera, la 
del Colegio de Abogados, acordán
dose, como señalábamos al princi
pio de la información, imponerle 
una sanción equivalente al doble 
de las tasas que se pagan de licen
cia municipal. La cuantía exacta 
de dicha sanción no nos fue facili
tada, pero suponemos que si por la 
obra completa donde se ubicará el 
Colegio pagó el promotor en tasas 
al Ayuntamiento 700.000 pesetas y 
hay que hacer la prorrata entre di
ferentes pisos, muy probablemente 
dicha multa sea una cuantía im
portante que se aproxime a las 
300.000 pesetas. Precisamente aver 

Equipo multiprofesional para estudiar 
la educación especial en Toledo

Antes de finalizar el mes de enero deberá estar 
realizado el programa de trabajo del equipo multi
profesional de la Dirección Provincial de Educa
ción, que se encargará de realizar sus trabajos en el 
área de la educación especial. Las funciones que 
este equipo multiprofesional va a tener son las de 
realizar una acción preventiva frente a los proble
mas escolares de estos alumnos, así como una aten
ción destacada hacia la detección precoz de cual
quier anomalía que se pueda presentar en la escue
la-

El equipo estará integrado por dos psicólogos, un

pedagogo, un asistente social y un inspector médico 
de la Dirección Provincial de Educación. Las accio
nes de este equipo se regularán por medio de una 
comisión provincial que estará presidida por el di
rector provincial de este Ministerio.

Por otra parte esta Dirección Provincial está rea
lizando las gestiones necesarias para que el Ayunta
miento ceda el edificio de San Juan de Dios, actual
mente de su propiedad, para instalar en el mismo 
todas las inspecciones de la Dirección Provincial de 
Educación.

el Ayuntamiento dio la autoriza
ción previa para que se quite el 
precinto a la vivienda y las obras 
puedan continuar su ritmo habi
tual.

Ya en obras menores se denegó 
un recurso de reposición que había 
sido presentado para la construc
ción de un edificio de cinco alturas 
en la calle Coronel Baeza.

Por otra parte, se aprobaron 
ocho certificaciones de obras y se 
estudiaron dos solicitudes de fami
lias necesitadas que querían acce
der a una vivienda de beneficencia 
municipal que se había quedado 
vacía en el barrio de Santa Bárba
ra. Finalmente, se le concedió a la 
familia que contaba con mayor nú
mero de hijos, y se acordó que se 
intentaría por todos los medios 

buscar otra para la segunda fami
lia.

También en la permanente, y 
como tema polémico, se estudió el 
nombre que se le pondrá al colegio 
del polígono, de lo cual facilitamos 
información en esta misma página, 
y se dio el visto bueno a la solicitud 
presentada por la Asociación de 
Autotaxis, para que los días 24 y 31 
de este mes no se realice la guardia 
nocturna. Como cuestión curiosa, 
de otro lado, la permanente aprobó 
aceptar una propuesta de la em
presa de publicidad Mercurio, que 
piensa instalar en Toledo una es
pecie de planos de la ciudad, al 
estilo de los existentes en el Metro 
de París, que automáticamente si 
marcas el sitio que deseas visitar te 
señala perfectamente el itinerario 
a seguir. Lo que no se ha decidido 
aun es el lugar donde se ubicará.

La permanente, entre otras 
cuestiones de menor importancia, 
se dio por enterada de un informe 
de la comisión de comercio sobre 
unas conversaciones mantenidas 
con MERCASA para la construc
ción de un nuevo mercado de ma
yoristas. Se estudiará el tema para 
la consignación de presupuesto el 
año próximo.

La candidatura 
unitaria consigue 
amplia mayoría 
en las elecciones 
de la residencia

La denominada candidatura 
unitaria ha resultado triunfadora 
en las elecciones sindicales realiza
das, anteayer en la residencia sani
taria Virgen de la Salud, y que con
taron con una participación muy 
superior a años anteriores. Dicha 
candidatura ha obtenido entre el 
colegio de técnicos y no técnicos un 
total de 17 delegados, mientras que 
la Confederación de Trabajadores 
Independientes ha obtenido sola
mente seis.

La votación, que se inició a las 
ocho de la mañana y no concluyó 
hasta las doce de la noche, contó, 
como decimos, con una participa
ción inusual, que suponemos habrá 
estado en parte influenciada por la 
situación laboral que dicho centro 
atraviesa en la actualidad, cuando 
a estas alturas de mes aún se des
conoce si se podrá cobrar o no los 
salarios. En el colegio de técnicos, 
donde se incluyen médicos, ATS y 
administrativos, votaron a la can
didatura unitaria un total de 230 
personas, lo que en delegados sig
nifica siete, y a la Confederación 
de Trabajadores Independientes, 
de carácter más conservador que la 
anterior, votaron 122, por lo que 
obtuvieron cuatro delegados. Des
glosando estas cifras por profesio
nes, cabe destacar que de los médi
cos del centro 64 votaron a la can
didatura unitaria y 61 a la Confe
deración; los ATS un total de 85 
votaron a los primeros y 28 a los 
segundos, y los administrativos 83 
y 33, respectivamente. Por lo que 
respecta al colegio de no técnicos, 
donde se incluyen celadores, auxi
liares, etc., la candidatura unitaria 
consiguió 374 votos, es decir diez 
delegados, mientras la Confedera
ción logró 74 votos, lo que supone 
dos delegados.

Por otra parte, cabe destacar 
que en la próxima semana se reali
zará entre los componentes del co
mité la elección de su presidente y 
así quedará constituido el mismo 
totalmente.

autoridad.es
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Este año los árboles de Navidad 
son recuperables

Un tanto asombrados quedan 
los talaveranos cuando pasan an
te los árboles de Navidad que el 
Ayuntamiento ha colocado, como 
hace tradicionalmente, en diver
sos enclaves de la ciudad, y la 
cosa no es para menos, porque la 
pequenez y el escaso follaje de los 
pinos de este año contrasta so
bremanera con los grandes árbo
les que venían colocándose año 
tras año. Sin embargo, el asunto 
tiene una feliz explicación. Feliz, 
sobre todo, para ecologistas y 
amantes de la naturaleza, ya que 
los siete árboles plantados artifi
cialmente en otras tantas partes 
de la ciudad podrán ser recupera
dos una vez terminada la Navi
dad, y colocados allá donde los 
responsables del servicio de par
ques y jardines consideren que es 
más necesario.

De todos es sabido que en años 
precedentes se cortaban grandes 
pinos para los menesteres navi
deños que se secaban y perdían 
sin remedio una vez terminadas 
las celebraciones festivas. Sin 
embargo, en esta ocasión se ha 
procurado remediar el desatino 
de tener que acabar con la vida 
de árboles plantados desde hace 
más de quince años y se ha reali
zado para ello una labor que, se
gún se nos ha informado por los 
servicios de parques y jardines, 
viene incluso a suponer una gran 
economía para las arcas munici
pales. La cuestión es que se han

arrancado los árboles, con raíces 
y todo, escayolándolos posterior
mente para su traslado y plan
tándolos en los lugares adecua
dos y tradicionales. Cuando ter
minen las navidades los pinos se
rán de nuevo arrancados y 
plantados seguramente en algún 
lugar de los jardines del Prado. 

No se extrañen, por tanto, los ta
laveranos por la pequeñez de los 
árboles de Navidad con que se ha 
engalanado nuestra ciudad. En 
esta ocasión sí que puede asegu
rarse que es mucho mejor el re
medio que la enfermedad. Un 
acierto de los servicios técnicos 
del Ayuntamiento.

Necrológica
Tras una larga y penosa enfermedad ha fallecido en su domicilio de 

Talavera, a la edad de ochenta y un años, el procurador de los Tribunales 
•Juan de Leyva Peralta.

El finado, miembro de una de las familias de más solera de la ciudad, 
había ejercido su profesión a lo largo de muchos años y gozaba de 
merecido prestigio, por lo que su óbito ha suscitado una verdadera 
manifestación de duelo.

A su viuda y demás familiares queremos ofrecer, en tan triste ocasión, 
nuestros más sinceros sentimientos de pésame.

Cáritas invirtió más de cinco 
millones este año en ayudar 
a los talaveranos más necesitados

Durante el día de hoy y el de 
mañana todas las colectas que se 
lleven a cabo en las iglesias talave
ranas irán destinadas a las maltre
chas arcas de Cáritas Interparro- 
quial en nuestra ciudad, que du
rante todo el año, y más estos días, 
se esfuerza por ayudar a todos los 
necesitados y hacer la vida más di
chosa a los más pobres. En lo que 
va de año. Cáritas Talavera ha 
llegado al número de 418 socios, 
con cuyas ayudas económicas y las 
de algunas colectas celebradas se 
han invertido 5.32(1.388 pesetas, 
cuyas partidas más cuantiosas han 
ido destinadas al comedor, que 
atendió a 170 comensales diarios 
elegidos «¡ntre las familias más ne
cesitadas y de peor situación, con 
2.7OO.OO0 pesetas; a alimentos, con 
campañas como la del bote, que 
ahora mismo se lleva a cabp entre 
todos los colegios talaveranos que 
pueden llevar un bote de comida 
partí hacer más felices las navida
des de los niños necesitados,

1.100.000 pesetas, y el resto en 
ayudas de medicamentos, aparatos 
ortopédicos, rentas de casa y luz, 
gestiones de asistencia social, ayu
das de ropas y calzados, ayudas a 
etudios, etc.

Aumentan los donativos 
particulares

El sacerdote Juan Sánchez Ro
dríguez, delegado de Cáritas en Ta
lavera, ha manifestado a este dia
rio que la situación económica por 
la que atravesamos también se ha 
dejado notar en las colectas que 
habitualmente realiza Cáritas en 
las iglesias, que han disminuido 
considerablemente en su cuantía. 
«Sin embargo —señala nuestro in
terlocutor— han aumentado los 
donativos particulares, los de fa- 
miias acomodadas y empresas co
laboradoras sensiblemente. Estas 
familias y entidades no han hecho 
oídos sordos a la llamada de sus 
conciencias.»

Detenida una banda de «mecheros»
y recuperado el botín, por valor 
de 80.000 pesetas

Seis personas, tres hombre?, y 
otras tantas mujeres, han sido de
tenidas por la Brigada Judicial de 
la Policía talaverana como presun
to? amores de distintos robos per
petrados en cinco establecimientos 
de nuestra ciudad por el procedi
miento de .la mecha». Se trata de 
Antonio Ruiz. Belmonte. María 
Antonia Moreno González. José 
Antonio Ruiz Belmonte, María Jo
sefa Cruz. Ríos, Juan José del Sol 
Blázquez y María Asunción Ruiz 
Belmonte. todos ellos procedentes 
de Badajoz, a quienes se les ocupó 
en el momento de su detención dis
tinto género, por valor de 80.000 
pesetas, cuya procedencia no pu
dieron explicar, y demostrándose 
luego que éste había sido sustraído 
en los supermercados Yogui, Alfa
res, Ecovolta, Kanguro y Simago. 
Todos ellos han pasado a disposi
ción judicial.

Los detenidos perpetraban sus

Los no afiliados ganaron 
en las elecciones sindicales 
de la residencia sanitaria

La candidatura presentada por 
trabajadores no afiliados ha sido la 
que ha ganado en las elecciones 
celebradas el pasado jueves en la 
residencia sanitaria de la Seguri
dad Social Nuestra Señora del 
Prado. I•a jornada electoral, que se 
desarrolló sin incidentes y en me
dio de una absoluta normalidad, 
concluyó a las cero horas del día de 
ayer, arrojando el resultado favora
ble a la candidatura de no afilia
dos, que ganó siete de los trece 
puestos del comité, seguida de la 
de UGT y CTI, con tres cada uno. 
Es de señalar que en la votación 
Participó un 75 por 100 del perso
nal con derecho a voto —exacta
mente 464 trabajadores— y que la 
consulta se llevó a cabo en tres me
sas, dos de ellas para graduados 
superiores y técnicos administrati
vos y una para obreros especialis
tas y no cualificados. El acta con 
ms resultados se levantó sin que 
hubiera que registrar ni una sola 
reclamación sobre la una y media 
de la madrugada de-ayer viernes.

. Los candidatos elegidos son los 
seguientes: Jaime López Rubio, 
• ictoria Martínez Martín, María 

Jesus^ Flores Mateo, Antonio Mu
ñoz Carmena, María Rosario Már
quez Méndez, Prados Chapinal 

robos por el procedimiento de la 
mecha . nombre con el que se co
noce la modalidad (pie consiste en 
ir a los establecimientos prepara
dos con ropa ancha, en cuyo inte
rior se van introduciendo distintos 
artículos, que luego son [tasados 
sin que los empleados de estos es
tablecimientos se den cuenta, y 
con la ..coartada» de pagar por co
sas de precio pequeño. Las sospe
chas de la Policía comenzaron al 
divisar el furgón en el que éstos 
viajaban, que fue detenido en la 
noche del miércoles, ocupándoseles 
toda la mercancía. De la habilidad 
que mostraban los detenidos pue
de dar idea el detalle de que ningu
na de las mercancías aprehendidas 
fue echada en falta por los estable
cimientos que fueron objeto de ro
bo. Todos los artículos han sido 
recuperados en este brillante servi
cio de la Policía talaverana.

Sánchez y Encarnación Hidalgo 
Heras, por la candidatura de no 
afiliados; Antonio Cuéllar Ruiz, 
María del Carmen Pedraza Timón. 
Monserrat López. Díaz, por UG1. y 
Jesús Gutiérrez Rodríguez, Jesús 
Díaz Fernández y Angel Arenas 
Torres, por CTI (Confederación de 
Trabajadores Independientes).

En cuanto a las elecciones sindi
cales en el ambulatorio de la Segu
ridad Social, el resultado de las 
mismas arrojó una mayor igualdad 
entre las candidaturas de UGT y 
los no afiliados que en la residen
cia. De los nueve puestos que sa
lían a votación, cuatro han sido ga
nados por UGT y el resto por los 
no afiliados, si bien para que se 
produjera este resultado favorable 
ha sido necesaria la mesa de obre
ros especialistas y no cualificados, 
toda vez que en la de técnicos y 
administrativos había ganado 
UGT. En definitiva, éstos fueron 
los elegidos: José Correas Parrale- 
jo Javier Sánchez de la Nieta, Ma
ría Angeles Cosme Madroño y Ma
nuel García de Quiros, por UGI, y 
Agustín Sánchez Sánchez, Ricardo 
López Seseña, Juan Antonio San- 
turino Rodríguez Antonio Avila 
Toriia y Antonio Ramos Luengo, 
por la candidatura de no afiliados.



toledo provincia 18-XII-1982

^^^^"^TOLEDQ/AGRARIO,

Actividades de capacitación agraria
En nuestra región este apartado 

hay que considerarlo con la asis
tencia desde 1981 de las enseñan
zas impartidas en las escuelas de 
Marchámalo, Almodóvar del Cam
po, Albacete y los centros de capa
citación de Socuéllamos. La Sola
na. Las Pedroñeras, Tarancón y 
Quintanar de la Orden, habiéndose 
sumado a partir de 1982 los nuevos 
centros transferidos de la escuela 
de Tomelloso y el CECA de Las 
Pedroñeras. que funcionan en régi
men de externado.

En los cuadros adjuntos a esta 
información sobre las actividades 
de capacitación agraria, realizadas 
por la Consejería de Agricultura de 
la Junta de Comunidades durante 
el bienio 1981-1982, se cuantifican 
las enseñanzas impartidas y los 
alumnos en procesos de formación, 
junto con otras actividades docen
tes puntuales, como son cursillos 
de especialización, seminarios, etc.

Mención especial corresponde a 
los cursos de formación para ge
rentes y técnicos en número de 
cuatro, que se han impartido en la 
CECA de Tomelloso sobre temas 
para cooperativas de piensos, bo
degueros y cultivos especiales.

También se ha procurado reali
zar una capacitación permanente 
de adultos, y en este sentido es 
notoria la importancia de una per
manente actualización del agricul
tor y del ama de casa rural como 
base del mejoramiento de los resul
tados económicos de la explotación 
agraria, así como el aumento del 
confort y mejor utilización de los 
recursos al alcance de la familia 
rural.

El Servicio de Extensión Agraria 
procura llevar a cabo este progra
ma mediante la realización de cur
sos breves de capacitación en téc
nicas en la propia realidad comar
cal o aprovechando las posibilida
des de las escuelas de capacitación 
agraria, transferidas o no. Como 
referencia global del programa en 
el año 1981 se dan las siguientes 
cifras: 36 cursos realizados, 713 
asistentes, de los que 563 eran agri- 
coltures y 153 amas de casa.

cursillos de capacitación agraria

Número de asistentes a las CECA
Enseñanzas regulares Capataces

FP 1 FP 2 Agrícolas

1981-82 1982-83 1981-82 1982-83 1981-82 1982-83

Tomelloso ........................... 20 -- 50 — — —
Albacete .............................. í.) 40 — — 15 7
La Solana ........................... 50 35 — — — —
Quintanar ........................... _í) 29 — — — —
Socuéllamos ......................... 40 35 — — — —
Almodóvar .......................... 42 30 — — — —
Tarancón ............................. 30 35 — — — —
Belmonte ............................ 6o 38 — — — —
Marchámalo ........................ 40 52 — 7 20 11

Cursos breves de capacitación agraria año 1982 
realizados en las agencias de extensión y escuelas 
de capacitación agraria

Cursos 
agrarios

Cursos 
extraagrarios

Provincia
Agencias 

Comarcales
Escuelas 

Capacitación
Agencias 

Comarcales Total

Albacete ............................... 36 4 1 41
Ciudad Real........................ 26 8 14 48

23Cuenca................................ 20 3
Guadalajara......................... — 8 _ 8
Toledo................................. 28 2 8 38

Total............................... 110 25 23 158

Cursillos de especialización realizados
Ganadería Enología Amas de casa Maquinaria Soldadura

Ahorro 
energético

N.° /Llumnos N." Alumnos N.“ Alumnos N.° Alumnos N.* Alumnos N? Alumnos

1981 
Tomelloso........... 9 40 3 65 7 270 6 151 1 18
Albacete .............. 4 120 10 163 3 23
Marchámalo....... — — _ _ 2 40 4 32 1 13
1982 
Tomelloso........... 2 40 3 60 3 60 2 50
Albacete...... ........ 180 7 118 _ _ 1 15
Marchámalo....... — — — — — 4 60 3 30
Formación de personal

Tomelloso: Enología, tres cursos, 37 alumnos, 1981.
Tomelloso: Enología, un curso, 15 alumnos, 1982.
Marchámalo: Maquinaria, dos cursos, 20 alumnos, 1981.

Cursos gerentes cooperativas
ECA Toledo: Gerencia, un curso, 16 alumnos. 1982.
ECA Tomelloso: Gerencia, cinco cursos, 100 alumnos, 1982.

Vinagre, un producto 
fácil de elaborar

El vinagre no es nada más que 
vino cuyo contenido alcohólico se 
ha convertido en ácido acético por 
la acción de una especie de bacte
ria que actúa solamente en presen
cia de oxígeno, por lo que es preci
so proteger el vino aislándolo del 
aire para que no se convierta en 
vinagre. La levadura produce gran
des cantidades de bióxido de car
bono, el cual impide que entre aire 
en el envase. Pero la levadura sola
mente actúa hasta una cierta me
dida de graduación de alcohol y la 
fermentación cesa cuando se ha 
convertido en alcohol la cantidad 
de azúcar necesaria para llegar a 
esa graduación, momento én que la 
levadura muere o su actividad se 
inhibe espontáneamente. Este es el 
momento en que entra en acción el 
bacilo del vinagre, llamado «aceto- 
bacter», y también el momento en 
que hay que acentuar la protección 
de los caldos contra la entrada de 
aire y la consiguiente infección 
bacteriana.

Si se desea hacer vinagre hay 
que exponer al aire el vino lo más 
que se pueda. S>¡ se deja un barril

abierto se convierte en vinagre a 
las pocas semanas, pero es mejor 
acelerar el proceso, porque el vina
gre puede impregnarse de los olo
res del ambiente circundante; ade
más, ciertas bacterias nocivas ten
drían tiempo de atacarlo. La acele
ración se logra del siguiente modo: 
Se llena un barril de virutas de 
haya, que es lo tradicional, aunque 
cualquier viruta sirve, siempre que 
no sea de una madera muy resino
sa, y se empapan las virutas con un 
buen vinagre del mismo tipo del 
que se intenta hacer. Se pone en
tonces una plancha de madera per
forada dentro del barril, encima de 
las virutas, y se vierte el vino sobre 
esta plancha para que el líquido 
pase lentamente a través de los 
agujeros, que deben ser muy pe
queños. El líquido se filtra muy 
despacio a través de la capa de vi
rutas, de modo que queda expues
to al aire y al «acetobacter» al mis
mo tiempo; cuando llega al fondo 
se extrae por una espita. Si se deja 
en una cuba se convierte en vina
gre anfes de una semana.

Incorporación de los jóvenes 
a la agricultura

El Departamento de Agricultura de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha continuado las actividades encaminadas a la 
mejora de la capacitación e incorporación de jóvenes a las explota
ciones agrarias, facilitando en la medida de lo posible la continui
dad activa de los jóvenes en el sector y, por tanto, colaborando a 
paliar uno de los problemas más acusados de la agricultura de la 
región, como es el del paulatino envejecimiento de la población 
activa agraria, consecuencia de la emigración de los jóvenes.

El proceso seguido se engloba 
en dos grandes campos interrela
cionados entre sí. Por una parte, 
se encuentra la capacitación 
agraria de los jóvenes en las eta
pas de iniciación e incorporación; 
por otra, está la dotación de me
dios económicos que permitan 
tanto la iniciación como el proce
so de incorporación de los jóve
nes, tomando éstos responsabili
dades en la dirección de la em
presa familiar o como agriculto
res independientes.

Los equipos de especialistas en 
juventud, las agencias de Exten
sión Agraria y las escuelas de Ca
pacitación Agraria son el eje so
bre el que se basa la acción for- 
mativa, de especialización y ca
pacitación, de acuerdo con los 
intereses del joven y sus necesi
dades de cara a la explotación 
familiar en la que se pretende su 
integración.

Durante el año 1981 se articu
laron una serie de actividades a 
distintos niveles, regional, pro
vincial y comarcal, tales como 
cursillos y seminarios de ganado 
vacuno, cunicultura, cabrío, ovi
no, etc. Demostraciones sobre 
alimentación ganadera (ovino, 
vacuno, cunicultura), asistencia a 
simposios de cunicultura en Za
ragoza, a circuitos de insemina
ción artificial (porcino y vacuno). 
Reuniones de grupo en las co
marcas donde existen grupos de

jóvenes así organizados: Puente 
del Arzobispo. Torrijos, Oropesa, 
Villacañas, Ocaña, Madridejos, 
Almorox, Corral de Almaguer, 
Talavera de la Reina, Toledo, 
Santa Cruz del Retamar, Quinta
nar de la Orden, Alcázar de San 
Juan. Tomelloso, Valdepeñas, 
Manzanares, Socuéllamos, La So
lana. Landete, Huete. Tarancón, 
Iniesta, Motilla del Palancar, Si- 
güenza, Hellín, San Clemen
te, etc.

En todos los casos participa
ron a nivel individual las agen
cias de Extensión Agraria y los 
familiares rurales en el estableci
miento de programas de mejora, 
así como en el asesoramiento 
continuado de los jóvenes una 
vez obtenido el crédito e iniciado 
los programas establecidos de 
mejora de rentabilidad y viabili
dad de las explotaciones familia
res.

Las normativas legales que ha
cen referencia a estas incorpora
ciones son las siguientes: decreto 
1.297/77, sobre créditos de incor
poración, orden del Ministerio de 
Hacienda de 13 de julio de 1968 
y 30 de septiembre de 1974 sobre 
créditos de capacitación agraria. 
Decreto 3.074/78 y orden del Mi
nisterio de Agricultura de 12 de 
febrero de 1979, en el que se esta
blecen créditos y subvenciones 
para viviendas de jóvenes incor
porados a este sector.

Filmación de películas 
sobre temas agrarios

La Consejería de Agricultura de la Junta de Comunidades Castilla-La 
Mancha dispone ya de una película sobre las plantas aromáticas medici
nales y condimentarias. La proyección de la misma, como adelanto, se 
realizó ya hace tiempo en el salón de actos de la Diputación Provincial 
de Toledo. Su duración es de treinta minutos y está realizada en súper-8, 
color y sonido. La Consejería encuentra conveniente la supresión de 
algunos parajes cinematográficos de la misma, que podrían ser compati
bles con, un acortamiento de la duración de estos cortos divulgativos, 
estabilizándolos en los treinta o treinta y dos minutos. La película tiene 
racionalización, esquema expositivo, detalle explicativo y ritmo general. 
La experiencia ha sido positiva y puede ser una vía a ampliar a otros 
cultivos regionales, como son el azafrán, los ajos o el mimbre.

En la actualidad se está realizando otra película sobre el vino con 
denominación de origen en Castilla-La Mancha. Esta película se hace en 
colaboración con los servicios centrales de Extensión Agraria, habiéndose 
adjudicado a la casa Movinter por un presupuesto de 1.850.000 pesetas, 
de las que la Consejería de Agricultura ha aportado un total de 500.000 
pesetas.

Los expertos de la Consejería han dado el visto bueno al guión y han 
colaborado en su realización. Esta película se está rodando en 16 milíme
tros y tendrá una duración de unos veinte minutos. En estos momentos 
ya está rodada la primera fase, consistente en tomas de recolección, 
viñedos, vendimia, mosto, etc.

Situación de cultivos a 16 de diciembre

Cultivos Situación Condiciones Datos numéricos

ALBACETE
Cebada...................... Sembrando Buenas Se siembra un 30 por 100 más que año anterior
CIUDAD REAL
Remolacha................ Cosechando Normales Rinde entre 50 y 60 Tm/Ha.
CUENCA
Ajos........................... Sembrando Buenas Iniciando plantación, no se tienen datos
GUADALAJARA
Vezas......................... Sembrando Buenas Se siembra más que año anterior
TOLEDO
Cebada......................
Lentejas....................
Patata.......................
Remolacha................
Acelgas......................
Puerros......................

Sembrando 
Sembrando 
Cosechando 
Cosechando 
Cosechando 
Cosechando

Buenas 
Buenas 
Buenas 
Buenas 
Buenas 
Buenas

Se siembra igual que el año anterior
Se siembra un 5 por 100 menos que el año anterior
Rinde 25 Tm/Ha.
Rinde 50 Tm/Ha.
Rinde 20 Tm/Ha.
Rinde 35 Tm/Ha.

OTROS CULTIVOS
EN CIUDAD REAL: El cereal, sembrándose. EN CUENCA: En la vid se inicia la poda; el cereal, 

sembrándose. Continúa la nascencia normal en los cereales de ciclos más largos y de leguminosas, forraje 
y grano pienso. EN GUADALAJARA: Las cebadas de otoño, sembrándose, al igual que el trigo y los yeros. 

. EN TOLEDO: La vid se está podando.
Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha.
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Odas del Rey______ _____________ __

Actuación del grupo teatral 
El Candil como cierre 
de la semana cultural

_______ Escalona__________ ___________________________ ___

Escenificados varios cuentos 
de «El conde Lucanor»

OLIAS DEL REY
José María María Serrano

Programada por la comisión co
rrespondiente del Ayuntamiento 
de esta localidad se ha venido cele
brando una semana cultural con la 
proyección de varias películas in
fantiles y para adultos. Los títidos 
elegidos han sido «Flash Gordon», 
«í’olt 39» y «Padre Padrone», entre 
otras, registrándose una nutrida 
asistencia en el salón del cine local.

Para hoy sábado, fecha en que 
finalizará la semana cultural, a las

Noticiario toledano----------------------------------

San Pablo de los Montes: Reformado 
el proyecto sobre un depósito 
regulador de agua

El Ayuntamiento de esta locali
dad ha aprobado en sesión ex
traordinaria el proyecto reformado 
de un depósito regulador de agua 
potable dentro de las obras de 
abastecimiento a esta localidad in
cluidas en el plan provincial com
plementario para 1980, redactado 
por el arquitecto Ignacio Catalá 
Bover.

, Dicho proyecto se encuentra ex
puesto al público en la secretaría, 
por espacio de treinta días, al ob
jeto de oír posibles reclamaciones.
■ HORMIGOS: MAS DE CINCO 
MILLONES Y MEDIO, PRESU
PUESTO DEL ACTUAL EJERCI
CIO.— Se ha aprobado definitiva
mente el expediente de suplemen
to de crédito extraordinario núme
ro 2 de 1982 dentro del presu
puesto del actual ejercicio, lo cual 
se publica para el conocimiento de 
los distintos capítulos y el resu
men total.

Los gastos que supone dicho su
plemento se elevan a 5.548.071 pe
setas. desglosándose en seis apar
tados distintos.
■ PASTORAL DEL CARDENAL 
SOBRE AYUDA A LAS VIVIEN
DAS SOCIALES Y OTRAS NECE
SIDADES.— El cardenal arzobispo 
de 'Toledo ha enviado una pastoral 
a todos los párrocos, directores de 
colegios y otras instituciones con 
el fin de que preparen estas próxi
mas fiestas navideñas y tengan en 
cuenta la ayuda a las viviendas so
ciales, así como otras necesiddes 
que tiene la diócesis.

En efecto, el cardenal arzobispo 
exhorta a todos los párrocos, a los 
directores de colegios y otras insti
tuciones a que organicen campa
ñas de navidad, en las que se ma
nifieste el verdadero sentido de 
fraternidad cristiana.

Exhorta a la ciudad de Toledo y 
a las demás parroquias que de fue
ra quieran unirse a las campañas 
anteriores para colaborar en la co
lecta extraordinaria, que para 
reintegrar el préstamo concedido 
en orden a subvencionar las vi

-____ La Nava de Ricomallllo-------------------- ---------

Comienza la recolección 
de una gran cosecha aceitunera
LA NAVA DE RICOMALILLO 
Jesús Reyes Martín

Ya se ven por estos campos jare- 
ños subir por las barreras, la sierra 
y las rañas a las familias que van a 
recoger el fruto del olivo.

La Cooperativa Nuestra Señora 
de los Remedios, un ejemplo en las 
de su género y que merece un artí
culo aparte, ha abierto sus puertas 
para recibir las aceitunas que sus 
socios van entregando para trans
formarlas en el excelente aceite 
(iue por estas tierras se produce.

Este año se vaticina una ex
traordinaria cosecha, abundancia 
de aceituna y muy sana, gracias al 
^fuerzo de los naveros, que traba- 

siete de la tarde, está prevista la 
actuación del grupo teatral El Can
dil, de Toledo, que pondrá en esce
na la conocida obra «Huyendo de 
la meta».

Asimismo, con motivo de la lle
gada de las fechas navideñas, se 
intenta conseguir algún otro tipo 
de actividad cultural, que hasta el 
momento no ha podido confirmar
se, pero que en su momento, tan 
pronto como se produzca, tendrán 
cumplida referencia los lectores de 
YA de Toledo.

viendas sociales que ya se entrega
ron, se tenga en todas las iglesias 
este domingo dia 19, dando cuenta 
de la misma a Cáritas Diocesana.
■ «EL PAPA EN TOLEDO», NU
MERO EXTRAORDINARIO DE 
LA REVISTA DEL ARZOBISPA
DO.— El Arzobispado de Toledo 
ha editado un número extraordi
nario del suplemento del B. O, con 
motivo de la reciente visita de Su 
Santidad a Toledo con el título «El 
Papa en Toledo».

En la portada de la revista se 
puede apreciar una imagen del Pa
pa con la frase: «Crónica de una 
jornada inolvidable en la Iglesia 
toledana.» Este número extraordi
nario cuenta con 24 páginas, entre 
las que se encuentran una serie dé 
fotografías a todo color sobre los 
aspectos más destacados de la es
tancia del Padre Santo en la capi
tal toledana. Además, quedan re
flejados los telegramas que el Papa 
y el cardenal arzobispo se envia
ron. conjuntamente con una carta 
del propio cardenal a todos los 
diocesanos de la archidiócesis, es 
decir, de Guadalupe y de Toledo. 
Al mismo tiempo se hace un ba
lance de la visita al santuario de 
Nuestra Señora de Guadalupe, pa
ra a continuación hacerse eco del 
texto íntegro de la homilía en este 
santuario, que trató sobre la emi
gración, en la que el Papa hizo 
alusión a que «el capital buscara al 
trabajador y no viceversa».
■ POLAN: CONCURSO PARA LA 
LIMPIEZA DE LAS ESCUELAS Y 
AYUNTAMIENTO.— La Corpora
ción Municipal ha aprobado el 
pliego de condiciones que ha de 
regir el concurso para la contrata
ción del servicio de limpiezas de 
las escuelas y casa consistorial. Di
cho pliego se expone al público du
rante ocho días para que puedan 
darse cuantas reclamaciones se 
formulen contra el mismo, dé con
formidad con lo dispuesto en el 
artículo 24 del Reglamento de 
Contratación de las Corporaciones 
Locales.

jan con tesón sus tierras y a los 
desembolsos que han hecho para 
que, dos veces este año. una avio
neta haya «curado» las olivas. Aho
ra esperan recoger el fruto de ese 
trabajo. Aprovechando las vacacio
nes de Navidad, los sábados y do
mingos, también los más pequeños 
colaboran en la recogida acompa
ñando a sus padres.

Todo está en marcha, sólo falta 
que el precio del fruto sirva para 
que estas modestas familias pue
dan sacar no sólo para el aceite que 
consumen y pagar los gastos, sino 
para poder hacer frente a los suce
sivos aumentos de los costes y difi
cultades que la agricultura viene 
a£rastrandoJhace_va_mqchus_aDQSt J

ESCALONA. Isidro Rodríguez Maqueda
El grupo de teatro del colegio nacional Inmaculada Concepción, 

de Escalona, ha interpretado varios cuentos de «El conde Lucanor». 
Estos jóvenes actores tuvieron una brillante actuación, acaparando 
la atención de todos los allí asistentes, que siguieron la representa
ción con enorme interés.

Fue exaltada la figura del in
fante don Juan Manuel por los 
alumnos de dicho colegio con ro
mances y poesías de las distintas 
épocas de la literatura española. 
Nueve de las mejores poesías de 
nuestra literatura se recitaron 
con enorme sentimiento y ale
gría.

El coro del mismo colegio, que 
obtuviera el primer premio en el 
certamen provincial convocado 
por la Diputación Provincial de 
Toledo al finalizar el curso en ju
nio pasado, interpretó canciones 
de su extenso repertorio. La últi
ma de todas fue un villancico pa
ra desear a todos unas felices 
fiestas de Navidad.

Para cerrar el acto se hizo en
trega de un diploma con el nom
bre de cada alumno, que la Dipu
tación Provincial había concedi
do al grupo por quedar en primer 
lugar en el certamen antes men
cionado. La entrega fue realizada 
por Eugenio Rincón Martín, 
alcalde de Escalona; Crescencio 
Gómez González, teniente de al
calde y diputado provincial, y 
Eusebio Rodríguez Albarrán, di
rector del colegio nacional Inma
culada Concepción.

Hecho destacado fue la pre
sencia del alcalde de la villa, Eu

genio Rincón Martín, que ha sido 
el primero que preside desde que 
comenzó este séptimo centenario 
del nacimiento del infante don 
Juan Manuel, ya que una enfer
medad le ha tenido alejado del 
mismo. Dirigió unas breves pala
bras al público, sintiendo no ha
ber podido estar en los anteriores 
actos, pero alegrándose de que 
fuese éste el primer acto que pre
sidiera después de su recupera
ción.

Analizados los cuentos 
medievales de don Juan 
Manuel

Días atrás tuvo lugar otro acto, 
en el que Joaquín González 
Cuenca, doctor en Filología His
pánica y profesor de Literatura 
del colegio universitario de Ciu
dad Real, desarrolló una confe
rencia sobre «El infante don Juan 
Manuel y su obra literaria».'Du
rante una hora hizo una exposi
ción clara y sencilla de lo que 
eran y contenían los cuentos me
dievales, analizando muy espe
cialmente algunos de los cuentos 
de «El conde Lucanor».

Al finalizar la conferencia se 
abrió un diálogo entre los asis
tentes, que llenaban el cine de la 

localidad, comprometiéndose el 
orador a traducir el contenido de) 
libro escrito por el infante en un 
castellano más asequible para to
dos los públicos si el Ayunta
miento de Escalona o la Diputa
ción Provincial se encargaban de 
editarlo.

Cerró el acto el señor Gómez 
González, dando su palabra de 
que haría todo lo que estuviese a 
su alcance con tal de conseguir 
una nueva y moderna edición del 
libro más famoso que escribiera 
el ilustre hijo de Escalona, el in
fante don Juan Manuel.

T eatro aficionado
La obra de teatro estaba pre

vista que se celebrase, como la 
mayoría de los actos culturales, 
en el cine Masa, pero cuando el 
grupo Guirigai se presentó en el 
local vio que el escenario era pe
queño para montar la representa
ción y hubo que improvisar otro 
local, celebrándose en el comedor 
escolar del colegio nacional In
maculada Concepción.

La obra escenificada trató so
bre la celebración del quinto ani
versario de boda de un matrimo
nio cualquiera, con todos los pro
blemas, ventajas, desventajas que 
en sí pueda encerrar el matrimo
nio. Todos los actores estuvieron 
a gran altura, sobre todo los dos 
protagonistas, sin olvidar a los 
actores secundarios, que también 
tuvieron su importancia en la re
presentación.
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Concierto extraordinario de música 
para ayuda al asilo de ancianos

El precio único será de 100 pesetas
MORA. Angel Lumbreras de Gracia.

Cuando las alegres fechas de la Navidad se acercan, en el ciudadano 
moracho se agudiza la preocupación de ayudar al necesitado, al ancia
no, al solitario, en este caso a esos hombres y mujeres que se encuen
tran acogidos en nuestro asilo de ancianos, regentado por madres de la 
Orden Franciscana, institución muy querida por el pueblo de Mora.

Vienen a paliar una urgente necesidad de la provincia

Los disminuidos psíquicos adultos dispondrán 
este verano de dos centros asistenciales

Un número aproximado de vein
tiséis personas de ambos sexos, 
procedentes de los más diversos lu
gares, predominando el procedente 
de pueblos de nuestra provincia, 
tienen allí su estancia.

Este asilo para poder subsistir 
cuenta con'los ingresos proceden
tes de unas cuotas que voluntaria
mente satisfacen los propios mora
chos, asi como de donativos parti
culares, subvención de nuestro 
Ayuntamiento y actos que a lo lar
go del año se organizan para reca
bar fondos. Este es el motivo de 
que hoy sábado se celebre un con
cierto extraordinario de música, a 
cargo de la Banda Municipal.

Por vez primera, el escenario de 
este concierto será el convento de 
San Eugenio, cuya construcción fi
nalizó en el año 1590, y fue funda
do por los frailes franciscanos de la 
provincia filipina, por donación del 
conde de Mora.

Concurso infantil de dibujos 
sobre educación vial

La Dirección General de Tráfico, en colaboración con la Empresa 
Nacional de Autocamiones, S. A., ha convocado el 17 concurso de dibujos 
sobre circulación vial, en el que podrán participar todos los escolares cuya 
edad no sea superior a los trece años. Los dibujos deberán relacionarse 
con la circulación, su entorno y problemática general del tráfico. El plazo 
de entrega de los originales finaliza el próximo día 1 de marzo de 1983, 
fecha en que los dibujos deberán haber sido entregados en la Jefatura 
Provincial de Tráfico de Toledo. Este organismo provincial seleccionará 
cuatro dibujos, según las edades de los participantes, que serán cataloga
dos como premios provinciales y como tales tomarán parte en la fase final 
del concurso.

Este histórico convento, por ini
ciativa de nuestro párroco, Pío Gi- 
ralta Ortega, ha sido restaurado 
tanto en su parte interna como ex
terna con aportación de los fieles.

La Banda Municipal, bajo la di
rección de Cecilio Díaz Jiménez, 
interpretará el siguiente programa:

I PARTE
«Todo son nubes» (pasodoble), 

de R. de San José; «L’Arlesienne» 
(segunda suite), de G. Bizet: a) 
pastoral; b) intermezzo; c) minuet- 
to y d) ¿arándola.

II PARTE
«La leyenda del beso» (selec

ción), de Soutullo y Vert; «Una no
che en Calatayud» (nocturno-sere
nata-ronda), de Pablo Luna, y 
«Noche de paz», de F. Gruber.

El donativo para asistir a este 
concierto es únicamente de 100 pe
setas.

Ha quedado constituido de forma definitiva el Patronato 
Provincial de Asistencia a Minusválidos Físicos, Psíquicos y 
Sensoriales, cuyo fin primordial en su más amplio sentido es la 
asistencia a estos minusválidos mediante la creación, promo
ción y mantenimiento de centros y servicios para tal fin, y en 
general cuantas actuaciones asistenciales se desarrollen en 
este campo en la provincia de Toledo. De entrada, el Patronato 
piensa dirigir su actuación a los disminuidos psíquicos adultos, 
y, en este sentido, a finales del próximo verano se espera que 
ya estén en marcha los centros de Navahermosa y el pabellón 
quinto del Hospital Psiquiátrico habilitado a tal fin y en cuyo 
equipamiento se han gastado 20 y 22 millones de pesetas.

Dicho Patronato, que está 
presidido por Jesús García Co- 
bacho, presidente de la Diputa
ción Provincial, cuenta con re
presentantes del Eonas, Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Cámara de Comercio, 
Caja de Ahorro, técnicos en 
educación, así como con direc
tores provinciales, alcaldes y 
diputados, encontrándose den
tro del capítulo de miembros 
electivos una asistente social, el 
director del INSERSO, un fi- 
sioterapeuta, una profesora de 
pedagogía, etc. Los fines funda
mentales del mismo, según se 
recoge en sus propios estatutos, 
son crear centros asistenciales, 
de rehabilitación, formación o 
de empleo en la medida que las 
posibilidades económicas lo 
permitan; gestionar la consecu
ción de conciertos económicos 
necesarios, la adecuada coope
ración técnica y ayudas de 
cualquier clase que contribu
yan a la mejor atención de los 
minusválidos. También, como 
tercer fin, gestionar la coordi
nación y colaboración entre to
dos los organismos públicos y 

entidades que tengan relación 
con el objeto del patronato; 
promover el desarrollo legisla
tivo y normativo para una me
jor gestión de los servicios de 
asistencia a los minusválidos, 
así como desarrollar en el ám
bito provincial los planes y pro
gramas que se establezcan a ni
vel nacional o regional. Por úl
timo, se establece también co
mo cuestión de su competencia 
la elaboración de un censo y un 
catálogo de necesidades y 
recursos de la provincia y pro
poner, si fuera necesario, su 
más racional utilización.

Como señalábamos al princi
pio de la información, de en
trada el Patronato ya tiene di
rigida su actuación a dos cen
tros para disminuidos psíqui
cos adultos, que es 
indiscutiblemente en el campo 
que más necesitada está nues
tra provincia. Uno de ellos será 
ubicado en el pabellón quinto 
del centro psiquiátrico que ha 
sido acondicionado al efecto y 
el otro se está construyendo en 
Navahermosa. El primero ten
drá una capacidad aproximada 

para 120 internos y el segundo 
para 50, suponiendo sus gastos 
de equipamiento 20 y 22 millo
nes de pesetas, respectivamen
te. Según unos cálculos realiza
dos ya por el Patronato los in
gresos que tendrán ambos cen
tros en conceptos de ayuda del 
Estado a estos enfermos serán 
de unos 31.700.000 pesetas, 
mientras que los gastos alcan
zarán la considerable cantidad 
de 122 millones de pesetas. Es
ta considerable diferencia en
tre gastos e ingresos se piensa 
conseguir con aportaciones de 
distintos organismos e institu
ciones.

Más a posteriori, según co
mentaba el propio director ge
rente del patronato, Jorge Cor
dero, se podría intentar la crea
ción de cooperativas que favo
reciesen el trabajo de estas 
personas como se ha hecho ya 
en algunas provincias españo
las. Estas cooperativas podrían 
ir desde granjas avícolas a pro
ducciones agrícolas o ganade
ras, pasando por una amplia 
lista de posibilidades que en úl
timo caso se podrían transfor
mar en abastecedoras de las 
propias instituciones provincia
les.

En último lugar, para hacer
nos una idea de la importancia 
de estos centros, cabe señalar 
que en nuestra provincia hay 
unos 7.000 disminuidos psíqui
cos, muchos de los cuales son 
adultos y hasta ahora no dispo
nían de ningún centro de asis
tencia.

-------- Horarios-------  
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10,11,11,30,18, 
19, 19,30 (laborables). 

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10,11,30,18, 19,
19,30 (festivos). 
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos), 

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos). 
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15. 7, 9, ,9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policia: 22 14 01 y 091.
Policia Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Gnardia Ovil: 22 5900.
Ambulancias Flnisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 1272.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 221121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2216 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51,

Farmacias 
TOLEDO

Isabel Martín Mayoral.— Santo 
Tomé. 14 (hasta las diez).

Teófilo Arroyo Pérez.— Avda.
General Villalba, 17 (líala la noche).
TALAVERA

Amelia Bañuelos García-Ra
mos.— Joaquina Santander. 76 
(hasta las diez).

Miguel Angel Collado Cano.— 
Puente Nuevo, ó (plaza de los Tina
jones) (toda la noche).

------ El tiempo-------
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 12,5 gra

dos a las 16,10 horas; mínima, 2.7 
grados a las 06,00: a las 13 horas. 
11,6 grados. Humedad relativa del 
aire: 78 por 100. Presión atmosféri
ca: 714,5 milímetros. El día transcu
rrió con cielo cubierto y abundante 
nubosidad; los vientos fueron algo 
fuertes de componente Oeste. Se 
produjeron precipitacioes a lo largo 
de la tarde, llegándose a contabilizar 
(cierre edición) 1,5 litros por metro 
cuadrado. Datos astronómicos para 
hoy:

El Sol sale a las 8,33 horas; se 
pone a las 17,52. Duración del cre
púsculo: 30 minutos. La Luna sale a 
las 11,00; se pone a las 20,32. Fase 
lunar: lima nueva.

Teléfonos útiles
Oxigeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policia: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 1381.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 8061 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 8017 14.
Objetos perdidos: 80 00 37 
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 8014 72.
Telegramas por teléfono: 80-23 83.
Autobuses Galiano: .80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: .80 64 14.

Agenda provincial toledana

A LAS 11:
• Capilla del colegio Medalla Mila
grosa.—Vigilia de oración, en la que 
el cardenal don Marcelo González 
conferirá varias órdenes sagradas a 
alumnos del seminario conciliar.
A LAS 12:
• Colegio Oficial de Agentes Comer
ciales.—Acto de homenaje al sub
sector de Tráf ico de la Guardia Civil 
y entrega de diplomas a los más an
tiguos. A continuación, vino espa
ñol.
A LAS 17:
• Capilla de la residencia PP. JJ. 
(calle Alfonso XII, 1).— Retiro espi
ritual para jóvenes. Reflexión sobre 
la Natividad del Señor.
A LAS 19:
• Palacio de Benacazón.—Presenta
ción y exposición de platos navide
ños, patrocinada por la Asociación 
Cultural de Viudas Cristianas de 
Toledo.
A LAS 19,31):
• Iglesia de San Ildefonso.—Función 
religiosa en honor a Nuestra Señora 
de la Anunciante.
A LAS 20:
• Palacio de Benacazón.—Conferen
cia a cargo de Alejandro Fernández 
Pombo, director de ediciones espe
ciales de la cadena F.dica, S. A., pa
trocinada por la Asociación Cultural 
de Viudas Cristianas de Toledo.
A LAS 20:
• Iglesia parroquial de San Cipria
no.—Misa solemne en honor a la 
Santisima Virgen de la Esperanza, 
Patrona de los agentes comerciales.
TALAVERA
A LAS 20:
• Convento de las Madres Bernardas 
(plaza de San Pedro). Misa solemne 
en honor a la Santísima Virgen de la 
Esperanza. Patrona de los agentes 
comerciales.

Toledo, ayer
18 de diciembre de 1820: Repa

ración en la casa de Marrón
Según se manifiesta en un 

escrito al Ayuntamiento con es
ta fecha, se precisaba urgente 
obra en la casa de Marrón, 
«donde existe la partida de Ca
ballería de Calatrava, y como 
ahora nuevamente acudió el je
fe de este destacamento solici
tando colocar más ventanas, 
pesebres y otras cosas de poca 
importancia, se desea la licen
cia de tales obras y se ruega al

ESCALONA
A LAS 13,30:
• Ayuntamiento.—Proclamación de 
ganadores de los premios 
IV Certamen Artístico Infante Don 
Juan Manuel.
A LAS 17.30:
• Cine G. Masa.—Entrega de pre
mios.
A LAS 18:
• Cine G. Masa.—Cita poética con la 
intervención de: Manuel Carrión, 
José García Nieto. José Gerardo 
Manrique de Lara, Amador Pala
cios, Clemente Falencia, Gonzalo 
Payo Subiza y José A. Villacañas. A 
continuación, clausura del centena
rio.

Exposiciones
• Cámara de Comercio (plaza de San 
Vicente, 1).—Fotografías de Mén
dez Guerrero. Laborables, de 18 a 21 
horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (palacio de Benacazón).—Oleos 
de José Morata Moya. Laborables, 
de 18 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (calle Talavera).—Fotografías so
bre «El Papa, en Toledo». Labora
bles, de 18 a 21 horas.
• Galería Tolmo (Santa Isa
bel, 14).—Exposición de Pedro Ca
ses. Laborables, de 12 a 14 y de 18 
a 21 horas. Festivos, de 12 a 14. 
Lunes, cerrado.
• Galería Selección (Puertalla- 
na, 14).—Pinturas y esculturas de 
Parada Morollón. Hoy, inaugura
ción a las 19 horas. Laborables, de 
10 a 14 y de 16 a 20 horas. Festivos, 
de 12 a 14 horas.
• Sala de exposiciones del palacio de 
Fuensalida (plaza del Con
de, 2).—Pintura de Piranesi. Labo
rables, de 10 a 14 y de 15,30 a 18.30 
horas. Inauguración, hoy, a las 19,30 
horas.

Ayuntamiento que tenga a bien 
que se hagan para abrigo de la 
tropa y para atender a los caba
llos de la citada compañía».

El Ayuntamiento acordó que 
don Tomás Sedeño, suministra
dor de obras municipales, lo 
atendiese, pagándose todo del 
caudal de propios.

Citamos este detalle para dar 
a conocer los distintos destinos 
que tuvieron las mansiones to
ledanas, como ésta situada en el 
rincón de la plaza de Marrón.

— Nacimientos — 
y defunciones

Nacimientos: Yolanda, hija de 
Victoriano Mateos y Teresa Gonzá
lez; Myriam, hija de José Palma y 
Ascensión García; Virginia, hija de 
Mariano Ruiz y Lorenza Pastor; 
Luis, hijo de Pablo l’trilla y Gloria 
del Castillo; Maira, hija de Enrique 
Martínez y María del Carmen Mar- 
tm; “Mario; hijo de Manuel Antonio 
Martínez-Santos y Angela Esqui
nas; Pablo, hijo de Pablo Castillo y 
Manuela Lizana; Noelia, hija de Je
sús Fernández y María del Carmen 
Isidro; Alfredo, hijo de Carmelo Ma
gán e Isabel Gómez; Ana Felicidad, 
hija de Miguel Dorado y Felisa del 
Alamo; José Luis, hijo de José Luis 
García e Irene Sillero; María del 
Mar, hija de Santos Villar y Santia
go Caravaca; María Antonia, hija de 
Jesús Marín y María de los Angeles 
Gallego; Jimena, hija de Ramón 
Alonso y Virginia Elvira Rodríguez.

Defunciones: Teófilo Muñoz Ca
ñas, de 50 años; Isabel Juliana Pérez 
Díaz, de 8F

------Cartelera----------
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442).— 
z\ las 6,30, 8,30 y 10.30: ..Yo soy la 
justicia». Mayores 14 años.

Cinc Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).— /X las 4,30, 
6,30, 8,30 y 10,30: «Demonios en el 
jardín-. Mayores 14 años.

Teatro de Rojas (plaza Mavor, 4. 
Teléfono 223970).- A las 6, 8,15 y 
10,30: «Love Story-% Mayores U 
años.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).— A las 6 y 8: 
«Bruce Lee contra dedo de hierro». 
Mayores 18 años.

------~Radio 80
PROGRAMACION LOCAL

8: Despertador.
9: Toledo, ciudad sin tiempo.

12: Nuestro tiempo, nuestra gente.
13: Tiempo de ocio.

—Cupón pro ciegos
Número premiado ayer:

602
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0 entrenador toledano, dolido por las críticas

Gargolla no hará declaraciones
El entrenador del Santa Bárba

ra. Angel López (¡argolla, nos reci
bió en su caseta, poco antes de (pie 
comenzara el último entrenamien
to de la semana, con estas pala- 
liras: .Voy a dejar de hacer decla
raciones. Las críticas (pie se están 
haciendo al Santa Bárbara están 
hundiendo moralmente a varios de 

Esperamos que Gargolla se de 
cuenta de que la ley del silencio 

no sirve para nada

mis jugadores. Por otro lado, se es
tá intentando enfrentarme con la 
directiva y con el entrenador del 
año pasado, 'Pello, y eso me parece 
muy mal.»

A nosotros lo que nos parece 
muy mal es que no aguante las crí
ticas, cuando nos parecía que Gar
golla era una persona afable y

II Trofeo YA de Toledo a la Regularidad

Los equipos de Toledo bajan sus puntuaciones
Mientras, el Talavera sube como la espuma y el 
San Prudencio descansa a la fuerza

Clasificación: Talavera C. F., 12 puntos; C. D. Toledo, 
10,2; U. D. Santa Bárbara, 10,1; C. S. San Prudencio, 3,6.

Puntos

TALAYERA C. F.

Quiñi .................. 28 —2 26
Juan ................... 23 — 23
Iglesias ............... 21 — 21
Quique ............... 20 -1 18
Anero ................. 20 _9 19
Ortiz................... 17 -i 16
Javi...................... 16 — 16
Conde ................. 12 -1 11
Bernabéu .......... 10 _ 10
Benito ................ 10 — 10
Ayúcar ............... 9 — 9
Pérez G .............. 9 -1 8
Manolín ............. 7 —2 5
Cecilio........... 4 — 4
Del Rivero........ 4 — 4
Aguiar ................ 3 — 3
Marco Antonio . 2 — 2

Coeficiente: 12.
El mejor, Anero

Antonio Anero se está convir
tiendo, poco a poco, en uno de los 
bastiones indispensables de la lí
nea defensiva del Talavera C. F. 
Aunque sus comienzos no fueron 
demasiado buenos, este excelente 
jugador, procedente del Rayo Va
llecano, está yendo cada día a 
más y está demostrando la justi
cia y el acierto de su fíchaie, sien
do ahora mismo el jugador más 
rentable de todos los que esta 
temporada se incorporaron a la 
disciplina blanquiazul. Anero fue 
el mejor en el partido contra el 
Lorca, jugando un partido com
pleto en todas las facetas, y ya es 
quinto en la clasificación de la 
regularidad.

tranquila con la (pie se puede dia
logar. Eso nos había parecido, y 
esperamos (pie lo que anunció sea 
fruto de un pasajero disgusto. Res
pecto a sus declaraciones después 
de los partidos, el entrenador nos 
dijo (pie cuando termina un en
cuentro está muy nervioso y dice 
cosas que no debería, (pie luego se 
interpretan mal y (pie perjudican 
al club. ..Yo confiesa (¡argolla — 
soy muy sensible y las críticas que 
se están haciendo del equipo son 
dest niel ivas.»

No compartimos en absoluto la 
actitud del ..míster» toledano, que 
dice (pie la prensa se debe dirigir 
de ahora en adelante al segundo 
entrenador, señor Madrid. Pensa
mos que sj.uno es entrenador titu
lar dé la plantilla tiene que dar la 
cara, y más si cree (pie tiene razón, 
y así se lo dijimos. De esta forma 
nos metimos en el asunto que real
mente preocupa a (¡argolla.

«Han querido enfrentarme con 
la Directiva y con el entrenador del 
año pasado. Eelipe Tello. con el 
(pie me une une amistad de años.» 
Sin embargo, lo que parece ser 
cierto es que los dos amigos ya han 
discutido y que hay un sector de la 
Directiva del Santa Bárbara que 
no está muy conforme con el traba
jo de (¡argolla. «Me parece bien 
que se critique a los profesionales, 
a los que ganan dinero por entre
nar o por jugar. Pero aquí nadie 
gana un duro y, sin embargo, se 
nos hacen críticas feroces.» Incluso 
(¡argolla ha visto de cerca su cese. 
También se le ha pasado por la 
cabeza dimitir. No creemos que el 
posible enfrentamiento entre téc
nico y directivos —que en todo ca
so serían sólo unos pocos— se re
suelva con una política de boca ce
rrada. Lo que debería hacer (¡argo
lla es seguir cumpliendo con su 
misión, sin tomarse las críticas que 
se le hagan como una campaña en 
contra suya. Creemos que es un 
hombre que trabaja, que no gana 
dinero con esto del fútbol y que 
intenta hacerlo lo mejor posible. 
Cada entrenador tiene su librillo y 
sus manías, ¿por qué no? Pero hay 
que mantener el tipo si se cree que 
se tiene razón y reconocer errores 
con la cabeza alta si se ha cometido 
algún fallo.

F. ILLANAS

Total

C. D. TOLEDO
TotalPuntos Tarjetas

Fernando ________ 22 — 22
Manolo ............... 17 — 17
Rafa.................... 16 — 16
Lozano ............... 16 — 16
Alfredo ............... 16 1 15
Prisci....... .......... 15 1 14
Espinosa . .......... 15 4 11
Arrovo .... .......... 12 1 11
José Luis .......... 11 — 11
Michel.... .......... 10 1 9
Leiva ....... .......... 10 1 9
Bertnúdez ......... 8 — 8
Pagés ....... .......... 6 2 4
Flores ...... .......... 1 — 1
Roberto ... .......... 0 — 0
Marcos ............... 0

Coeficiente: 10,2.
— 0

0 mejor: Manolo
De nuevo aparece Manolo co

mo el mejor del horripilante par
tido disputado el pasado domin
go. Parece sospechoso que este 
mismo jugador aparezca una 
nueva semana, pero evidente
mente fue el mejor —junto con 
su compañero Fernando— en un 
partido pésimo, y en el que por 
su continua entrega, su pundonor 
y encomiable fe fue el mas regu
lar. No cabe duda que la regulari
dad que viene manteniendo de 
un tiempo para acá le hacen 
acreedor a estar en los puesos de 
cabeza, así se alza al segundo lu
gar y amenaza de manera directa 
al más regular hasta el momento. 
Todo un ejemplo a seguir e imi
tar. A ver si cunde entre los com
pañeros de plantilla y el Toledo

Lento relevo en la Delegación Provincial del CSD

Un delegado territorial 
nombrará a los delegados 
provinciales de Deportes

Enrique Corcuera Máximo hace ya tiempo que tiene preparadas 
las maletas. Pero tiene que esperar todavía unos días hasta cono

cer a su sucesor

Mucho se está hablando en estos 
días de quién será el sustituto de 
Enrique Corcuera en el puesto de 
delegado provincial de Deportes. Y 
aunque se barajan nombres y se 
seguirán barajando, lo cierto es que 
en el Consejo Superior de Deportes 
en Madrid hay un período de in
quietud por las innovaciones re
cientes. El nuevo secretario de Es
tado para el Deporte, Román Cu- 
yás, no ha hecho más que llegar y 
todavía quedan algunos días para 
saber qué cambios introducirá en 
la estructura interna del Consejo y 
los puestos importantes. Si el espí
ritu de trabajo con que se han 
anunciado los nuevos dirigentes se 
concreta en la realidad, es posible 
que la semana que viene estén to
dos los delegados nombrados por el 
Ministerio de Cultura, a propuesta 
del presidente del Consejo Supe
rior de Deportes.

¿Delegados provinciales 
o territoriales?

Esta pregunta se la están ha
ciendo altos funcionarios del CSD.

comienza a reencontrarse a si 
mismo.

U. D. SANTA BARBARA 
Puntos Tarjetas Total

Valentín............ 23 — 23
Parra .... ¡............ 22 — 22
Briones............... 19 1 18
Ceju.................... 19 1 18
Arturo ................ 19 3 16
M. Angel .......... 16 3 13
César.................. 14 1 13
Guti.................... 12 1 II
Vicente............... 12 2 10
Julio ................... 12 5 7
Ramón .................. 7 — 7
Tante .................... 7 1 6
Tacaño............... 7 16
Canorca ................ 5 — 5
Ricas .................... 5 — 5
Miranda---------- 2 — 2
Servillo----------- 2 1 1
Torán--------- 0 — 0

Coeficiente: 10,1.

La cuestión estriba en si por fin se 
va a poner en funcionamiento el 
real decreto del 17 de octubre de 
1980. que todavía no se ha llevado 
a la práctica, o se seguirá con la 
estructura orgánica anterior, en la 
que las delegaciones del Consejo 
Superior de Deportes eran provin
ciales.

El citado real decreto sobre la 
estructura orgánica del CSD, que 
será el que probablemente lleven a 
la práctica los nuevos mandatarios 
de Cultura, dice en su artículo sex
to que el CSD contará con delega
ciones territoriales, en un número 
máximo de 17, aboliendo la vieja 
estructura periférica. Esto signifi
caría que, en lugar de existir un 
delegado provincial, se introduciría 
un delegado para Castilla-La Man
cha, debido a que es una comuni
dad que abarca solamente cuatro 
provincias. Por descontado, ten
dría que ser un funcionario del Mi
nisterio de Cultura. Lo dice la le
gislación. Ahora, los nuevos man
datarios del CSD tendrán que lle
var esta ley de la Cultura Física a 
la práctica.

0 mejor, Ricas
Y van dos consecutivas. Pero 

el partido de la Unión Deportiva 
Santa Bárbara fue tan calamito
so, que tampoco Ricas tuvo opor
tunidades de lucirse. Sólo tres ju- 
gadores puntuaron, con la míni
ma, la pasada jornada. Ricas fue 
el mejor, porque como no había 
forma de que subiera un balón 
hacia la delantera, se esforazaba 
por hacerlo todo él, bajando de 
su posición de punta para volver 
a ocuparla rápidamente, que con
diciones físicas no le faltan. Den
tro de la abstinencia de balón de 
la delantera, porque ni Ceju ni 
Juli se dejaron ver en el municL 
pal villacañense, Ricas ocasionó 
algún peligro desde el extremo 
izquierdo y, por lo menos, dio ¡a 
car*.

Tampoco esta 
jornada jugará 
el San Prudencio

Tampoco mañana domingo el C. 
D. San Prudencio podrá disputar 
su partido liguero que le corres
pondía. El motivo se lo pueden 
imaginar nuestros lectores, que, 
porcierto, es el mismo que el de las 
tres jornadas anteriores: la negati
va de los colegiados castellanos a 
arbitrar a la entidad prudencista. 
En fin, otra semana «en paro» para 
el Sampru, y van... Mientras, el de
sánimo cunde en la plantilla ante 
la desesperación de la Directiva 
prudencista por no poder hacer na
da para paliar esta situación. Los 
aficionados no saben a qué atener
se, y los nuevos fichajes están in
mersos en un mar de dudas que ni 
ellos mismos se esperaban.

Evidentemente, la agresión que 
sufrió en el Prado el señor Díaz 
Baquedano supondrá graves conse
cuencias para el conjunto que pre
side Jesús Rodrigo.

Al parecer, y según nos confir
maba el secretario del club, Fran
cisco (¡onzálvez, se ha recibido en 
la sede blanquiazul un telegrama 
en el que comunica que el próximo 
día 2 de enero el Sampru podrá 
jugar en el municipal de Navalcar
nero ante el titular de la localidad, 
al igual que en la festividad de Re
yes el Sampru podrá jugar en el 
campo abálense de Adolfo Suárez 
ante el Atlético Carabanchel. Pero 
la directiva blanquiazul no se fía 
de estos telegramas, pues recibie
ron uno el pasado día 8 y no se 
cumplió lo que anunciaba.

JIMENEZ

Veinticuatro horas 
de fútbol-sala de Madrid

Arquitectura 
se impuso 
a Discolandia

Discolandia se enfrentó ayer tar
de a Arquitectura, dentro del ma
ratón de fútbol-sala de Madrid, y 
perdió por 5-3. Sin embargo, el en
cuentro fue muy disputado y hasta 
el final no se sabía cuál de los dos 
equipos se llevaría el gato al agua. 
Durante gran parte del encuentro 
permaneció una igualada a tres 
tantos, pero finalmente Arquitec
tura se despegó con esos dos tan
tos, que dejan en la cuneta al equi
po toledano.

. Arquitectura nq jugó con sus ti
tulares, que esperan, si la Federa
ción Española de Fútbol lo permi
te, disputar hoy el partido ae Liga 
contra Interviú. Si finalmente no 
se jugara, el equipo madrileño se 
vería reforzadísimo respecto al que 
batió ayer a Discolandia.

Toledeport jugaba su partido a 
las diez y media y no podemos 
ofrecerles el resultado, pero entre 
los numerosos aficionados que lle
nan el polideportivo Magariños 
suena como un favorito. Otro claro 
aspirante a la final es el Grupo de 
Informadores Deportivos Antena 
3, que se mostró como equipo reve
lación en la jornada inaugural. To
ledeport, Charlton y Arquitectura 
tienen también grandes posibilida
des.

Peña quínieffctica Gol
Clave de pronósticos para la jor

nada 16, del domingo 19-XH-82.
Grupo A, números 9 y 14: 1 fijo.
Grupo B, números 2, 10 y 11: 2 

(pero no los tres).
Grupo C, números 1, 7 y 12: X 

(pero no los tres).
Grupo D, números 4, 8 y 13: X, 

2 máximo.
Grupo E, números 3, 5 y 6:1, X, 

2, XX.

«>■«■ de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31, l.° (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.
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Los tres de cabeza, 
viajeros

Al cumplirse la decimotercera 
jornada de Liga, el paquete de ca
beza, excepto el Navalcán, que 
descansa, jugarán sus encuentros 
fuera de sus feudos habituales. 
Aunque en teoría los rivales no 
ofrecen demasiadas dificultades, la 
complejidad de los resultados, se
mana tras semana, presenta esta 
jornada bastante incertidumbre. 
Los encuentros, uno a uno, son los 
siguientes:

VILLAREJO-LANZAHITA.— 
Los abulenses del valle, tras su ma
zazo de Cuevas y el posterior del 
San Esteban, no andan finos, por 
lo que se prevé posibilidad de pun
tuar a sus visitantes, de Lanzahita. 
X (1).

ARENAL-LA MATA.—Este es 
uno de los encuentros que más in
seguridad ofrece. Los locales, fuer
tes en su feudo; los visitantes, con 
un gran bloque. 1-2.

ZONA-CEBOLLA.—Ocasión 
propicia para los de Jesús Valera 
de golear. Si no lo hacen en esta 
ocasión, no lo conseguirán ja
más. 1.

BERNUY-GAMONAL.—Difícil 
papeleta para los actuales líderes. 
Los locales de Sabas se crecen ante 
los gallitos y darán más guerra de 
la prevista. 1-X.

CARPIO-SAN ESTEBAN.—Tras 
su goleada en Cuevas, los de la ri
bera del Tajo pueden nuevamente 
volver a golear. 1.

OROPESA-CASTILLO-Es el 
tercero de los duelos trascendentes 
en esta jornada. Los de Fernando, 
para no perder el tren, deben pun
tuar. Los de Rufino Pozo quieren 
comenzar su escalada. l-X.

Al ya comentado descanso del 
Navalcán se sumarán en esta oca
sión el Cuevas y el Alcaudete.

Se abre el plazo 
de inscripción 
para los cursos 
de entrenadores

Desde el pasado día 15 está 
abierta la inscripción para los cur
sos de entrenadores que ha convo
cado la Federación Castellana de 
Fútbol y su delegación toledana. 
Los cursos son los siguientes: uno 
de primer grado, para categoría ju
venil, cuya matrícula cuesta,, siem
pre que se apruebe previamente el 
examen de ingreso, 15.000 pesetas. 
Tres mil pesetas más cuesta la ma
trícula para el segundo grado, es 
decir, el de entrenador regional. 
Cada uno de los cursos_ tiene una 
duración de ciento cincuenta ho
ras.

La documentación a entregar y 
el resto de los detalles serán entre
gados a los interesados en la Dele
gación Provincial.

Para participar en el curso de 
segundo grado es preciso tener el 
título del primero y un año de ex
periencia como entrenador en un 
club federado. El coste de los dere
chos de examen de ingreso es de 
dos mil pesetas. El plazo de ins
cripciones termina el próximo día 
31

B Fuensalida 
celebra una fiesta 
para recaudar fondos

Además de la situación de la 
plantilla, reducida y mermada por 
importantes lesiones, la económica 
también preocupa al Fuensalida. 
Para ello, mañana sábado, a las on
ce de la noche, en la discoteca Es
paña, de esta localidad, tendrá lu
gar una fiesta con la actuación de 
la orquesta Mandingo y el grupo 
de rock Elipse, que amenizarán sin 
cobrar nada a los fuensalidanos 
que quieran divertirse ayudando 
económicamente al club.

Hará la presentación y animará 
la fiesta el compañero de Radio 
Popular de Madrid Manuel Me
néndez de León. Además de estas 
desinteresadas adscripciones a la 
fiesta del club, hay que subrayar el 
patrocinio de varias casas comer
ciales de la localidad. Y a la disco
teca España, que también cede de
sinteresadamente sus locales para 
que el club fuensalidano mejore su 
situación económica.

Después de pasar la temporada anterior en blanco, se ha ganado a pulso la titularidad

«Polvorilla» Javi: «Quedaremos 
entre los diez primeros»

Con veintitrés años recién cumplidos, Javi es hoy por hoy uno de 
los jugadores talaveranos que mayor proyección pueden tener, de 
entre los que en la actualidad forman en la plantilla del primer 
equipo del Talavera C. F. Javier García Carrillo es natural de 
Calera, lleva en el equipo blanquiazul tres temporadas y llegó a él 
tras varias temporadas en el Valladolid Promesas, llegando a jugar 
en el primer equipo vallisoletano en algunas ocasiones.

El espíritu de lucha y su disparo 
a puerta son las mejores virtudes 
de este futbolista, que sueña con 
ser alguien en el fútbol y que espe
ra que una vez que concluya su 
contrato con el Talavera, algún 
equipo de campanillas se interese 
por sus servicios. De él ha dicho 
Carlos Martínez, actual entrenador 
del Talavera, que se trata de un 
jugador «no excesivamente técnico, 
pero fuerte y potente, cuyo mayor 
defecto es el mareaje, pero que va 
bien ofensivamente». «Polvorilla» 
Javi, en fin, como persona tiene un 
excelente carácter y como futbolis
ta es un buen jugador, al que el año 
pasado se tuvo un tanto marginado 
y que ha encontrado con Carlos 
Martínez las oportunidades que 
necesitaba. «Quedaremos entre los 
diez primeros», pronostica.

Desde hace tres temporadas está 
en el Talavera. La primera de ellas, 
con Sánchez de las Matas de entre
nador, jugó habitualmente. La se
gunda tuvo que ir al servicio mili
tar y jugó cedido en el Samboy. La 
tercera fue la anterior, en la que 
Juanjo apenas le dio oportunida

Caza________________________________________________ :-------------------------------------------------- -

«Campano», «Oliero», «Duquesa» y «Camisota» triunfaron 
en el Campeonato Provincial de Galgos en Campo

Finalizó el Campeonato Provin
cial de Galgos en Campo. Desde la 
finca «Buzarabajo», cuatro nombres 
conquistaron el pódium dp los 
triunfadores y ahora representarán 
a Toledo en el próximo certamen 
nacional. «Campano», «Oliero», «Du
quesa» y «Camisota» han sido los 
cuatro perros que han sabido ir de
jando en el camino competitivo a 
sus encarnizados rivales. La verdad 
es que los cuatro galgos han lucha
do a tope para la clasificación final. 
El corredero ha solicitado un supre
mo esfuerzo, y la potencia de la lie
bre, acompañada por guiñadas y 
cortes, ha hecho más que dificulto
sos los logros conseguidos. «Campa
no», de la Sociedad La Esperanza y 
propiedad de Angel Fernández He
rreros, dejó atrás en la final a «Gui
nea», después de tres liebres clasifi- 
catorias que fueron enormemente 
laboriosas. «Oliero», perteneciente a 
la Sociedad Las Espuelas y propie
dad de Miguel Bajo, dejó más que 
alto el pabellón de la localidad de 
Olías del Rey al deshacerse con faci
lidad de la perra «Cobejana Duque
sa», de los hermanos Fernández 
Martín, con el collar del Club Valle- 
cana, que logró'los dos puntos fina
listas entrando recto a la muerte y 
acabando prontamente-con las ra
bonas de turno, y finalmente, «Ca
misota», de la Sociedad El Canto y 
preparada por Martiniano Lorenzo, 
supo, a base de clase y alternativos 
arranques, dejar atrás a su compa
ñero de collera «Rosquillero».

Toledo estará dignamente repre
sentada en el XLV Campeo
nato de España con estos cuatro 
nombres, que se hicieron merecedo
res a los mejores aplausos de la afi
ción en una dificilísima prueba, que 
cerró su ciclo anual con una organi
zación ejemplar y con una masiva 
asistencia de amigos de los galgos. A 
partir del día 8 de enero, y en los 
correderos de la finca «Casa Meca», 
término de Burguillos y propiedad 
de los hermanos Heredero, la cita 
del certamen nacional, donde espe
ramos que los colores de nuestra 
provincia, la más galguera de Espa
ña, conquisten un laudatorio triun
fo. Calidad y potencia existe; ahora, 
que la suerte no abandone a los pe
rros que nos representan.

Nos quedamos sin zorzales
El tema está claro y es el comen

tario general entre toda la afición. 
No hay pájaros, y los en otro tiempo 
frecuentes pasos de zorzales han 
quedado reducidos a la nada. La 

des. toda vez que el equipo funcio
naba bien y no hubo lesiones de 
importancia. Y ahora, la cuarta, la 
de la verdad para Javi, ya que al 
final de ésta acabará el contrato 
que le liga a la disciplina blanquia
zul, es en la que tiene puestas ma
yores esperanzas, y por el momen
to está cumpliendo más que sobra
damente. Ya ha marcado tres go
les, y dos de ellos valieron lo suyo 
para que el equipo se llevara tres 
puntos. De cualquier forma, antes 
de hablar del presente hay que ha
cer espacio al recuerdo: «La tempo
rada pasada fue en blanco, ni si
quiera iba al banquillo. Yo creo 
que pagué el pato del mal juego 
inicial del equipo en el primer par
tido ante el Leganés, y ya no se 
volvieron a acordar de mí. Por eso 
empecé esta temporada con el te
mor de que se repitiera la expe
riencia, después de jugar el primer 
partido durante treinta minutos. 
Pero he vuelto al equipo, gracias a 
una lesión de un compañero, y 
pienso que he respondido bien, he 
marcado goles y he jugado al nivel 
medio del equipo.»

En un primer plano el soltador y la.collera competitiva. Detrás, la «mano» a caballo integradas 
por jueces y cronometradores

sorpresa es-general y nadie se expli
ca cómo en terrenos querenciosos 
para los pájaros es más que difícil 
abatir cuatro o cinco piezas. El ra
zonamiento se encuentra en la ma
siva llegada de escopetas italianas a 
España a lo largo de los dos últimos 
años. Escopetas que hicieron de los 
zorzales su tiro favorito y que no 
repararon en medios para multipli
car por miles los pequeños trofeos. 
Se han usado artes no permitidas; 
ahí están las cintas grabadas con la 
llamada emboscada al volátil que 
hacía acudir al desconfiado bando, 
para ser fácilmente abatido por las 
repetidoras latinas. En Italia, el zor
zal, debidamente preparado, es

Tercera Regional Preferente. Grupo Vil

«El Santa María puede ser nuevo líder»
Quismondo, Santa Olalla y Santa María marchan 

igualados a puntos; los primeros, con más posibilida
des teóricas que el resto, por aquello de la cuenta de 
positivos. El descanso del Santa Olalla y la visita del 
Quismondo al Almorox pueden dar pie para que los 
de Miguel, que juegan en su feudo, pasen al primer 
puesto. Los encuentros de esta jornada quedan así:

ALMOROX-QUISMONDO.— Primero y noveno 
clasificados en la liza. Incertidumbre a raudales, y 
nos inclinamos por la X.

CADALSO-PAZ.— Este encuentro es también de 
difícil pronóstico. Los visitantes en alza V los locales 
prácticamente inexpugnables en su feudo. 1 (X).

CHAPINERIA-MEJORADA.— Ocasión propicia 
para que los de Mejorada continúen su recuperación, 
iniciada tras su triunfo ante el Cadalso. X (2).

NOVES-CALERA.— Aún no sabemos la situación 
de los árbitros con respecto al Novés. De continuar 
los señores de negro con su actitud, sería, desde 
nuestro prisma, injusto.

PORTILLO-BARGAS.— Los del calzado funcio
nan cada jornada mejor; el visitante de esta ocasión 
no ofrece demasiada dificultad en sus salidas. 1.

SANTA MARIA-VALMOJADO.— Por segunda 
vez en lo que llevamos de liga, los locales tienen su 
encuentro vespertino. Será a las 15,30, en el munici
pal de Santa María, y ante un rival de cuidado. Los 
del Valmojado aspiran al ascenso y marchan bien 
clasificados. 1 (X).

I. RODRIGUEZ

Alguien debe tener la «culpa» de 
que mientras que la temporada pa
sada en Tercera no contaba, ahora 
sea titular en Segunda B. Javi no 
encuentra ese culpable y se decide 
por estimar que «es el fruto del 
trabajo que hago en los entrena
mientos, que para mí son como si 
estuviera jugando, porque me en
trego siempre a tope. También, 
claro está, influye el entrenador y, 
cómo no, que esta temporada pien
so que hay menos competencia en
tre la plantilla y los puestos están 
más definidos que la anterior». 
«Polvorilla» añade, además, que es
tá en un buen momento de juego y 
forma y que, como le pasa en gene
ral a todo el equipo, juega más 
tranquilo fuera que en casa. «En 
Tercera teníamos un equipo para 
salimos y en Segunda sólo lo tene
mos par mantenernos, y esto el pú
blico lo debe entender y no chillar 
tanto como chilla, poniéndonos 
nerviosos.» De todas formas, la úl
tima victoria blanquiazul frente al 
Lorca parece haber serenado los 
ánimos dentro de la plantilla y 
también entre la afición.

Aunque dice que nunca sale sa
tisfecho de un partido, Javi piensa 
que su partido más completo esta 
temporada lo ha realizado ante el 
Badajoz y está dispuesto a repetir
lo pronto y a menudo, si es ue le 

manjar de lujo, que se cotiza fuerte
mente, y de ahí las cámaras frigorí
ficas que la afición italiana manda
ba para su país una vez despoblados 
de zorzales los cotos toledanos.

El lamento del cazador provin
cial se escucha ahora, cuando el re
medio no existe. Si se quiere que 
volvamos a contar con pasos de zor
zales hay que proteger a esta intere
sante especie cinegética con una 
fuerte veda que dé motivo a su mul
tiplicación. ICONA tiene la palabra 
si no queremos que el zorzal desa
parezca, así ha ocurrido en la vecina 
Italia, de nuestro cielos.

Frío y lluvia para dar y tomar. A 

dan oportunidades para ello. Su 
aspiración en el fútbol es llegar a 
Primer División, y si puede ser a la 
selección, y cuando se le pregunta 
qué compañero es el que, en su 
opinión, tiene más proyección para 
el futuro, no duda ni un instante 
en la respuesta: «Entre los compa
ñeros hay muy buenos profesiona
les, pero el de más proyección es 
Alejandro Conde.» Su jugada pre
ferida es atacar por el centro, dos 
regates y tiro desde fuera del área, 
aunque añade que cualquier juga
da es buena si lo es para el equipo. 
Fuera del campo, en fin, Javi es la 
prolongación de la personalidad 
que emana en el terreno de juego, 
o viceversa. Callado, pero con ge
nio, bromista y serio a la vez, ami
go de todos sus compañeros, Javi 
suele leer libros de historia y aven
tura en sus ratos libres, que com
pagina con el cine cómico y la mú
sica de Supertramp y Víctor Ma
nuel. Aunque estudió mecánica, no 
trabaja más que en el fútbol, y es 
en este deporte en el que está em
peñado en triunfar. Condiciones 
tiene y espíritu de sacrificio tam
bién. Y optimismo, como se ve por 
su última afirmación: «El Talavera 
quedará al final de liga entre los 
diez primeros clasificados y muy a 
gusto.»

Pedro A. ROSADO

pesar de todas las inclemencias, 50 
jnonteros ocuparon las cuatro ar
madas de la finca «Las Peñascosas», 
de la localidad de Sevilleja de la 
Jara. Con un ambiente propicio, las 
reses abatidas hubieran sido intere
santes. Aun así, la afición pudo ha
cerse con cinco venados y nueve 
guarros, que llevaron a las escopetas 
diez rehalas. Había profusión de ja
balíes, pero la dificultad de su dis
paro en cortaderos muy cegados fue 
un handicap importante para ha
cerse con ellos. Esperamos la repeti
ción de esta finca, en otra de sus 
manchas, para comentar las exce
lentes cualidades del cazadero.

J. H. PONOS
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UGT obtiene mayoría absoluta 
en las elecciones del Ayuntamiento

Se ha firmado el convenio del
La central sindical UGT ha copado todos los pues

tos en las elecciones sindicales realizadas entre el per
sonal laboral del Ayuntamiento toledano. Sobre un 
censo de 151 trabajadores, ejercieron su derecho al 
voto un total de 115, eligiendo a nueve candidatos de 
UGT para ocupar los nueve puestos que se encontra
ban en litigio. Hasta este momento el comité de em
presa estaba compuesto por siete delegados de UGT y 
dos de CC. 00. A las elecciones celebradas por el 
personal laboral del Ayuntamiento se presentaban es
tas dos candidaturas, siendo nueve los candidatos pro
puestos por UGT y cuatro por CC. 00.

Por otra parte, y enlazando con la información la
boral, tenemos que añadir que se ha firmado el conve
nio provincial de bebidas refrescantes, el último de los 
convenios del año. Este convenio afecta a más de 
treinta empresas y a unos cien trabajadores. Entre sus 
cláusulas se específica una revisión automática de sa-

sector de bebidas refrescantes
larios a principios de julio si el índice de precios al 
consumo supera el 13 por 100. También se establecen 
indemnizaciones por jubilación o incapacidad total, 
ayudas por defunción, plus de natalidad, etc. Por otra 
parte, si existiesen condiciones más beneficiosas que 
tuvieran implantadas las empresas a la entrada en 
vigor de este convenio, seguirán subsistiendo para el 
personal que viniese disfrutándolas, manteniéndose 
las mejoras.

Las negociaciones para este convenio se han realiza
do, por parte laboral, por el sindicato UGT, el único 
que tiene representación en el sector. Ante la firma de 
este convenio la Federación Empresarial Toledana 
considera que la firma de este acuerdo pueda ser la 
pauta de las próximas negociaciones colectivas, ya que 
su vigencia comprende desde el 1 de abril de 1982 al 
31 de diciembre de 1983.

En el pleno municipal de mañana

Los concejales socialistas 
propondrán hacer una pista 
de patinaje en el Miraaero

Los concejales socialistas del 
Ayuntamiento presentarán en el 
pleno que se celebrará mañana una 
moción sobre la idea de potenciar 
el paseo del Miradero para diver
sos usos recreativos, encaminados 
preferentemente a un mayor uso 
de este recinto toledano por los jó
venes. Concretamente, la propues
ta del PSOE contemplará la cons
trucción de una pista de patinaje, 
asi como de la instalación de una 
serie de mesas fijas que tengan ta
bleros de ajedrez y de damas, así 
como la instalación de diversos co
lumpios y aparatos de juegos para 
los más pequeños. Con esta pro

puesta los concejales socialistas es
peran que se potencie este lugar 
toledano, dándole un mayor am
biente y afluencia de los que hasta 
ahora tiene.

El pleno municipal, que se cele
brará a las cinco de la tarde, tiene 
en su orden del día tres temas de 
mayor envergadura y son: ejecu
ción directa por Administración 
del proyecto de restauración y libe
ración de las murallas, solicitud de 
subvención para la redacción del 
Plan General de Ordenación Urba
na y un contrato de préstamos con 
el Banco de Crédito Local.

Es un toledano ingeniero de montes Ayer, en la prisión provincial

Jesús Leblic Iglesias, 
nuevo director del Gabinete 
de Seguridad e Higiene

El Ayuntamiento entregó juguetes 
para los hijos de los reclusos

Hasta el pasado día 6, en que se incorporó a su cargo en 
Toledo, desarrollaba su actividad laboral en el organismo 

central de dicho gabinete en Madrid
Jesús Leblic Iglesias, toledano, de treinta y dos años de edad, ha sido 

nombrado director del Gabinete de Seguridad e Higiene en el Trabajo, 
puesto que se encontraba vacante desde que fuera trasladado su anterior 
director.

El señor Leblic, casado y padre de un hijo, es natural de San Pablo de 
los Montes, desde donde se trasladó para cursar estudios, en primer lugar, 
a Toledo y luego a Madrid, en cuya escuela politécnica de Ingenieros de 
Montes se licenció. En la actualidad, hasta el pasado día 6, en que se 
incorporó a su cargo de Toledo, desarrollaba su actividad laboral en el 
organismo central de dicho gabinete en Madrid.

Según comentaba para nuestro diario el nuevo director, su línea de 
actuación estará fundamentada en las pautas que al respecto se dictaron 
en Madrid el pasado mes de marzo, en las que se establecía que en estos 
gabinetes se irá a la investigación, el análisis y las causas que provocan 
los accidentes de trabajo, la elaboración de una estadística de siniestrabi- 
lidad laboral; los estudios, informes sobre materias primas y elementos 
tóxicos utilizados en determinadas fabricaciones, así como el control 
médico que se realiza a los trabajadores y que ha sido posiblemente la 
faceta que más haya divulgado la misión del mencionado gabinete.

El señor Leblic, cuya familia aún no se ha trasladado a Toledo, se 
asentará definitivamente en la capital antes de final de mes.

En la mañana de ayer, la Corpo
ración municipal toledana realizó 
una entrega de juguetes a los inter
nos de la prisión provincial que tie
nen hijos comprendidos entre los 
dos y los siete años. La entrega de 
los regalos se realizó en el comedor 
de la institución penitenciaria y 
fue realizada por las encargadas 
del servicio de asistencia social del 
Ayuntamiento.

En el acto también estuvo pre
sente el alcalde de Toledo, quien 
solamente estuvo unos minutos en 
la prisión provincial. En sus breves 
palabras deseó a los internos una 
feliz Navidad y les manifestó el de
seo del Ayuntamiento de hacer 
partícipes a sus familias con esta 
entrega de regalos.

Este acto se enmarca dentro de 
los actos que el Ayuntamiento rea
liza para conmemorar la tradición 
que mantiene de realizar todos los 
años un regalo a los presos feste
jando a Nuestra Señora de la 
Anunciata.

Un recluso recibe su lote de juguetes

Un anciano de ochenta y dos años 
regala 24.000 caramelos a los empleados 
de la residencia sanitaria

Los 1.200 empleados de la resi
dencia sanitaria han recibido un 
curioso regalo de Navidad. Nada 
más y nada menos que una bolsa 
con 20 caramelos y la siguiente 
misiva: «Vuestro entrañable ami
go por lo mucho que habéis he
cho por los enfermos en 1982.» El 
donante de estos 24.000 carame
los hizo llegar su obsequio a to
dos los empleados de la residen
cia a través de las religiosas de la 
institución sanitaria.

Tras las correspondientes ave
riguaciones se ha descubierto la 
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paternidad de este goloso agui
naldo. Rafael Heras Cañego, un 
anciano de ochenta y dos años de 
La Puebla de Almoradiel, ha sido 
el autor de tan destacado hecho. 
Este anciano estuvo durante 
quince días internado en la quin
ta planta de la residencia, aque
jado de un cólico nefrítico. En 
agradecimiento a los cuidados de 
que fue objeto no ha encontrado 
mejor modo de expresar sus gra
cias que haciendo este curioso re
galo a todos los empleados del 
centro.

La Policía Municipal detuvo 
a dos ladrones de coches

La Policía Municipal de Toledo consiguió detener, durante la madru
gada del sábado, a dos individuos que se habían apoderado de un 
vehículo robado. La detención de los ladrones se pudo efectuar gracias 
a que el vehículo robado sufrió un accidente de tráficos en las inmedia
ciones del puente de Alcántara.

El automóvil se quedó literal
mente empotrado junto a las pie
dras que bordean la carretera en 
este tramo. Los miembros de la Po
licía pudieron detener, merced a 
este accidente, a Antonio Osuna 
Rodríguez y Juan Carlos Corcho- 
bo, los cuales' conducían un Seat 
850, matrícula M-616507, propie
dad de Josefina Moreno Guardia, 
que había sido sustraído.

Por otra parte, tenemos que re
señar aquí el único accidente de 
circulación que se ha producido 
durante las últimas horas en nues
tras carreteras. El mismo tuvo lu

H cardenal primado presidirá 
la misa del gallo 
en la prisión provincial

El cardenal-arzobispo de nuestra diócesis, don Marcelo González 
Martín, presidirá la misa del gallo que se celebrará, en la noche del 
24 de diciembre, en la prisión provincial de nuestra ciudad. A esta 
celebración asistirá el Consejo de Cáritas Diocesana, y la misa se 
celebrará por las intenciones de los colaboradores, amigos y bienhe
chores de Cáritas.

gar a las cuatro y cuarto de la tarde 
del viernes y se produjo en el kiló
metro 81,400 de la carretera N-V, 
dentro del término de Santa Ola
lla. En el mismo se vieron involu
crados cuatro vehículos, mediante 
un choque en cadena. Afortunada
mente no hubo que lamentar nada 
más que daños materiales. Los ve
hículos que se vieron envueltos en 
este accidente fueron los siguien
tes: camión, GU-3494-B; furgone
ta, TO-9253-G, turismo, 
M-783188, y otro turismo, 
TO-1608-A.

En su calendario para 1983

La Caja de Ahorro 
pide la defensa 
de las flores silvestres 
de nuestra región

La Caja de Ahorro de Toledo ya 
ha editado su tradicional calenda
rio para el año que viene. Este año 
las páginas vienen ilustradas con 
flores silvestres de nuestra región 
que tienen cierto interés por sus 
propiedades curativas. Como re
cordarán nuestros lectores, duran
te este año la temática elegida para 
el mismo habían sido diversas es
pecies animales de Castilla-La 
Mancha que se encontraban en 
trance de desaparición.

En la presentación del almana
que se dice: «La Caja de Ahorro de 
Toledo, consciente de la importan
cia que tiene en estos momentos la 
tarea de velar por el mantenimien
to ecológico de España y muy espe
cialmente de nuestra región, cada 
día más deteriorado, pretende por 
medio de este calendario dar a co
nocer algunas de las más admira
bles muestras de la flora castella- 
no-manchega con el fin de que su 
conocimiento y divulgación sirvan 
para que todos contribuyamos a su 
cuidado y defensa, una de las ac
ciones más nobles y que más hon
ran a la criatura humana.»

Las flores reproducidas en el ca
lendario son las siguientes: jara, di
gital, achicoria, amapola, hipérico 
y azulejo. Junto a una bella ilustra
ción gráfica de las mismas se ofrece 
un amplio informe sobre cada una 
de ellas, así como sus propiedades 
curativas.
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------------ Cultura y vida toledanas_______
Conferencia de Alejandro Fernández Pombo

«La Navidad es tiempo de esperanza, 
y el villancico, un acto de amor»

Anoche se celebro en el palacio de Benacazón una conferencia de 
Alejandro Fernández Pombo, director de Ediciones Especiales de la 
Cadena EDICA, dentro de los actos organizados como exaltación de la 
Navidad por la Asociación Cultural de Viudas Cristianas de Toledo, 
poniendo el broche final a dichos actos. Alejandro Fernández Pombo 
pronunció una bella conferencia y, entre otras cosas, dijo:

«('ada año, cuando llega la pri
mavera, parece que empieza el 
mundo. Es como si se abriese la 
primera página del Génesis. Pero 
hay otro milagro —la vida es una 
serie inacabable de milagros— que 
sucede año tras año en estas fe
chas. Que nos sucede a lodos los 
cristianos. El nacimiento a una vi
da nueva del espíritu. Cristo se hi
zo carne de tal manera entre noso
tros, que nosotros hacemos nuestra 
carne de Cristo, y cuando Cristo 
nace cada 24 de diciembre, todos 
queremos empezar de nuevo. Y a 
María, que es su madre y queremos 
que sea nuestra Madre, la decimos, 
con el poeta Elliot, «ruega por no
sotros ahora y en la hora de nues
tro nacimiento».

Queridas amigas de la Asocia
ción de Viudas Cristianas, voy a 
hablaros en esta noche, en la que 
ya hay, aunque lejano, rumor de 
panderetas y zambombas. Y os voy 
a hablar con tanto atrevimiento 
que tengo que empezar por pediros 
perdón. Porque si alguien puede 
titularse protagonista de este nue
vo nacimiento, a la vida sois preci
samente vosotras.

Voy a tratar de explicarme.
Vosotras un día, más o menos 

lejano, os casasteis. Escuchasteis, 
hicisteis realidad aquello de que 
ahora él y tú ibais a ser, erais, una 
sola carne. Y después —prosiguió 
el señor Fernández Pombo—, en 
un momento aciago, por un camino 
o por otro os llegó el pálido mensa
jero de la muerte. Y murió él. Qué 
difícil de entender es la muerte. El 
era tu carne, esa misma carne en 
que os habíais fundido. No eran 
dos, sino dos en uno y, en definiti
va, uno. Y por eso, aunque el men
sajero de la muerte venía a por él, 
tú, su mujer, moriste en cierta ma
nera aquel día. Pero también en 
cierta manera te quedabas, aquí en 

—El cine en Toledo---------------------
«DEMONIOS EN EL JARDIN». CINE IMPERIO

Con tan sólo seis películas en su haber, Manuel 
Gutiérrez Aragón se ha convertido en uno de los 
autores más prestigiosos de nuestra cinematografía.

«Demonios en el jardín» es la historia de un nú
cleo familiar visto y narrado a través de los ojos de 
un niño. Pero el relato no se queda en la simple 
anécdota familiar y se puede extrapolar hacia lo que 
en realidad quiere decirnos Gutiérrez Aragón, esto 
es, la descripción metafórica de las dos Españas, 
representadas por dos mujeres.

Por un lado, el personaje de Angela Molina: re
belde, desordenada e identificada y conforme con 
su entorno y su medio ambiente. Frente a ella, el 
personaje de Ana Belén, favorecida por la caricia 
del poder y enriquecida merced al estraperlo, pero 
acarreando el trauma de su esterilidad.

Lleno de metáforas, elipsis y atmósferas oníricas, 
el cine de Aragón, y más estrictamente en esta 
película, deambula entre el rigor y realismo del cine 
social y una irrealidad fantástica que imprime a 
todas sus películas y a ésta en particular.

Hay también en «Demonios en el jardín» finos 
brotes de humor e ironía que se desprenden de

algunas de sus escenas. Con esta su última película, 
Gutiérrez Aragón se vuelve a confirmar como uno 
de los más brillantes realizadores españoles de los 
últimos años, capaz de contarnos una historia con 
rasgos de leyenda.

Día de estreno, sábado día 17.

«YO SOY LA JUSTICIA». CINE MARIA CRISTINA
Esta es una película que sirve una vez más como 

soporte y vehículo para las aventuras del «duro» 
Charles Bronson. Michael Winner, su director, ha 
realizado un «trhiller» a la americana, con todos los 
tópicos del género: Asesinatos, chicas preciosas, vio
lencia y persecuciones puestas al servicio del héroe 
de turno.

Buena película para pasar el rato y perder dos 
horas en el cine, transcurridas las cuales, la película 
desaparecerá como por arte de magia de nuestra 
memoria.

Día de estreno, viernes día 17.

J. E. GUIO SANCHEZ

esta tierra que era ahora más que 
nunca para ti, valle de lágrimas. Y 
si por un lado lo único que te ape
tecía era llevar la ausencia e inclu
so dejarte morir como tu espíritu 
había muerto, por otro lado —pre- 
sisamente porque no eras una viu
da cualquiera, sino una viuda cris
tiana, que creías en que la muerte 
es vida, y la resurrección es dog
ma - tenías que vivir. Pero como 
habías muerto, volviste a nacer. 
Como Cristo. Y así, si en la liturgia 
de nuestra vidíi hay un Viernes 
Santo en el Calvario, hay también 
un 24 de diciembre en Belén.

Por eso no exagero cuando digo 
que vosotras, queridas viudas, en
carnáis de manera vital y preferen
te este aleluya del nacimiento re
novado que hoy, por nuestra bene
volencia y generosidad, no por mis 
méritos, a mí me toca pregonar.

Hemos empezado hablando de 
símbolos y vamos a seguir por este 
camino.»

Tiempo de símbolos
El conferenciante continuó ex

plicando cómo «la Navidad es 
tiempo de símbolos. El hombre, el 
hombre primitivo, el hombre me
dieval, el hombre de la ilustración, 
el de nuestro tiempo, necesita de 
símbolos. A pesar de nuestro mate
rialismo, de nuestros cerebros elec
trónicos, seguimos teniendo necesi
dad de símbolos. Tenemos que 
agarrarnos a la hermosa mentira 
de los Reyes Magos, a la ingenua 
estrella de papel de plata, al rito 
gastronómico de! turrón y el maza
pán, porque somos unos niños in
defensos, perdidos en el bosque de 
la vida cotidiana, entre árboles 
sombríos que nos amenazan con 
crisis, temores y enfermedades; 
porque somos pequeños seres casi 
inútiles, a pesar de nuestra jactan

cia de ejecutivos, de nuestra sober
bia dominadora de motores, de 
nuestra capacidad de acondicionar 
el aire, de conectar por vía satélite, 
de tener embotellada la chispa de 
la vida...

Pero, amigas mías, nosotros no 
sólo somos hombres de nuestro 
tiempo. Somos, además, cristianos 
de todos los tiempos. Y para noso
tros el símbolo es más que la vuelta 
a tiempos felices y lejanos; debe ser 
algo más que el enganche folklóri
co con la tradición de nuestros pa
dres y abuelos; estos símbolos —la 
estrella, el árbol, el nacimiento, el 
villancico, la zambomba, el pese
bre...— son símbolos cristianos que 
están actualizando el gran misterio 
de nuestro encuentro con Cristo.

Y nos están pidiendo ser prota
gonistas de ese gran misterio. 0, lo 
que es lo mismo, vivir cristiana
mente nuestra Navidad de 1982.

Para vivir esa Navidad yo os 
propongo, si no os importa, que 
juguemos un poco a las metáforas; 
que en estos días, algo estupendo 
sería que todos nos sintiésemos un 
poco estrellas, un poco villancicos, 
un poco nacimientos.

Yo pienso que fue una suerte 
que la venida de Dios al mundo, el 
nacimiento del divino Niño, aquel 
hecho mararavilloso que hizo decir 
al clásico:

• Caído se le ha un clavel 
hoy a la aurora del seno.»

Como estrellas y villancicos
Queridas amigas, seamos, al me

nos en estos días, como estrellas 
con un mensaje rutilante de fe. 
Una fe que puede colocar su estre
lla en cualquier lugar de nuestro 
mundo: en máquinas artesanas o 
electrónicas, en nuestras cocinas 
con fórmica y batidora, en el cam
po con olor a frío y a tomillo. Va
mos a ser como estrellas, pero tam
bién como villancicos.

¿Habéis oído alguna vez algo 
más puro que un villancico? Y al

Alejandro Fernández Pombo, director de Ediciones Especiales de 
EDICA

mismo tiempo, o por eso mismo, 
¿habéis visto u oído alguna vez co
sa más difícil de definir que un 
villancico?

Un villancico es eso, un villanci
co, como una rosa es una rosa y el 
cielo es el cielo.

En realidad, yo lo que debía ha
ber hecho es dedicarme sólo a leer 
villancicos, y mucho mejor si al
guien los hubiese cantado. Porque 
a través de los villancicos se puede 
decir todo; se pueden recordar los 
evangelios, anunciar teología, des
cubrir la tradición cristiana, profe
sar la fe, ejercitar la caridad y vivir 
la esperanza.

Un villancico es un acto de 
amor. Es un piropo para el cora
zón. Un villancico es buscar las pa
labras más bellas para cantar al 
Niño, a María o al buen José. Un 
villancico es algo sagrado. ¿No ha
béis observado una cosa? A todos 
nos gustan los villancicos, pero 
¿por qué no nos atrevemos a can
tarlos ni a escucharlos fuera de es
te tiempo? Un villancico es una 
saeta, pero alegre. Es una oración 
para decirla riendo, una canción de 
cuna, una historia apasionante, un 
delicioso romance... Un villancico, 
ínsito, es ante todo amor. Por eso 
yo os pido —es mi segunda súpli
ca— que en estos días nos hagamos 
un poco villancico. Que todas nues
tras palabras sean de amor y que 
nuestras accionessean estrofas de 
ternura.

Y aquí mismo, en esta tierra de 
Toledo, Juan Pablo II ha dicho: 
«¡El Papa confía en los seglares es
pañoles y espera grandes cosas de 
todos ellos para gloria de Dios y 
para servicio del hombre!»

Es un mensaje de esperanza que 
yo quiero hacer mío y que lo hago 
hoy, que precisamente celebra la 
liturgia la adoración de Nuestra 
Señora de la Esperanza. Que ella 
nos acompañe.

Termino: ¿Qué han sido estas 
palabras mías ilustradas con ver
sos? ¿Un pregón? ¿Una conferen
cia? Yo diría que ni una cosa ni 
otra. Os he hablado en tiempo de 
Navidad —quizá con esa carga de 
nostalgia que es casi inevitable 
cuando se ha cruzado el paralelo 
50—, con la confianza de una ter
tulia de amigos, porque todos aquí 
lo somos, con el consentimiento de 
un cristiano, porque todos aquí 
queremos serlo, con la pena de que 
yo, al menos, no lo soy en la medi
da que debería y querría, y que por 
eso siento la necesidad de que 
Cristo vuelva a nacer cada año. No 
es una necesidad tecnológica, sino 
vital. Sé que no he sabido llevaros 
por senderos de profundidad ni 
por escalas de ascesis al misterio 
de la Navidad; que no os he ense
ñado nada. No sabría hacerlo en 
otros momentos, pero mucho me
nos en éste en que sólo sé y sólo 
quiero poner la estrella de mi belén 
y saber verla; empujar cada día a 
los reyes de barro por el camino del 
serrín, para con ellos acercarme al 
portal, y una vez dentro dejar 
apartados en un rincón mis triste
zas y la tristeza toda del mundo y 
pedirle al Niño con un villancico, 
dicho muy bajito —concluyó el se
ñor Fernández Pombo—, pues ni 
cantar sé. Que nos alegre ai son de 
esta vida nuestra que puede ser 
hermosa y llena de esperanza si no
sotros nos lo proponemos y El, el 
Niño, nos ayuda.

PRONTO-I 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

Seleccionamos 
20 SEÑORITAS 

para prepararlas 
como AZAFATAS

Información: 21 10 28

21-10-28
Teléfono de INFORMA
CION sobre los requisitos 

necesarios para ser
AZAFATA y 

AUX. DE VUELO

GALERIA SELECCION

ANGEL DEL ALCAZAR 60 
’U80 36B3 ’

PLANTAS ■

FpORES y y r

SU FLORISTERIA ÉN TALAVERA . 
LES DESEA UNAS MUY FELICES FIESTAS. ..

' SUS CLIENTES Y AMIGAS

TALAVERA D.E LA REINA

SE VENDE
GRANJA CON REGADIO

UNA HECTAREA

EN ORGAZ
TELEFONO 31 73 28

EXPONE:

PARADA MOROLLON
PINTURA Y ESCULTURA

Del 18 al 31 de diciembre
INAUGURACION: Sábado 18, a las 7 tarde

Laborables: De 10 a 2 y de 4 a 8 
Festivos: De 12 a 2

C/ Puertallana, 14. TOLEDO. Tel.: 22 29 83
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Cultura y vida toledanas-----------
______Arte

Esculturas de María Salud Parada 
en la galería Selección

La galería Selección presenta, 
por primera vez desde su funda
ción, una muestra de escultura. 
Las obras son de la artista María 
Salud Parada. Esta mujer abulense 
cuenta en su currículum con una 
larga relación de exposiciones, tan
to individuales como colectivas, así 
como varios premios.

Las muestras de escultura no 
son muy frecuentesen nuestra ciu
dad, por eso ésta no puede pasar 
desapercibida. Las obras de Para
da tienen un gran equilibrio, sus 
formas están a caballo entre el cla
sicismo y lo abstracto; sin embar
go, concuerdan perfectamente con 
las líneas maestras de la escultura 
contemporánea. El volumen y la 
forma es la base principal de sus 
trabajos.

Ante todo, sus trabajos son be
llos, son agradables a la vista y las 
«bastas» materias usadas en la es
cultura, piedras y terracotas, ad
quieren una dimensión superior 
para el espectador. El color tam
bién cuenta mucho para María Sa
lud; los temas de expresión más 
fuertes se enfrentan con el negro, 
las escenas más tiernas y sensibles 
con el rojizo característico del ba
rro.

El crítico Fernando Mon ha di-

Ahora, que no están los tiempos 
para tenacidades mal pagadas, no 
hay Livingstone que justifique un 
viaje hasta el polígono. Y de este 
modo los Livingstone de la actuali
dad toledana se nos quedan por 
siempre oscuros, escondidos y anó
nimos sin Stanley que los alumbre 
en el papel impreso. Es el caso, por 
ejemplo, de don Ambrosio.

Don Ambrosio Morales, con su 
polémico informe sobre la conser
vación del patrimonio monumental 
toledano, se ha alzado en la incóg
nita de la semana en nuestro Li
vingstone para las Navidades. Na
turalmente no es tanto la curiosi
dad por la personalidad de 
Ambrosio Morales —que sólo da el 
nombre al centro de estudios fir
mante del informe— como la intri
ga sobre la identidad del colabora
dor toledano que ha realizado el 
informe para el centro. Pero algún 
nombre provisional habrá que dar
le, y mientras no se nos desvele el 
suyo verdadero bien estará que le 
llamemos «don Ambrosio» a este 
Livingstone carpetano tras el que 
se extiende el fantasma de un sir 
Henry de cien cabezas curiosas, to
das con una pregunta a flor de la
bios: «¿Pero quién será este don 
Ambrosio?»

Como digo, creo que nadie aquí 
estaría dispuesto, a pesar de todo, 
a internarse en procelosas selvas 
australes en la persecución de la 
identidad de nuestro Livinsgtone 
local, pero sí conozco media docena 
que arriesgarían con gusto una ex
pedición de quiosco a quiosco de 
Zocodover, no se vayan a pensar, 
con tal de despejar la incógnita de 
sus cerebros. Porque curiosidad sí 
que hay. Los mentideros no dan

Dos de las esculturas de María Salud Parada

cho de su obra: «Tanto las escultu
ras pequeñas, tan llenas de gracia, 
como laa mayores, que tienden, co
mo las de Giaccometti, a su escen- 
sión híspida, tienen una decisiva 
fuerza creadora imbricada en una

equilibrada dimensión de moderni
dad.»

Esta muestra de escultura se 
mantendrá abierta en la galería Se
lección hasta el próximo día 31 de 
diciembre.

música______________________________

Hoy, danzas de Castilla- 
La Mancha

La Agrupación Musical Toledana organizó un concierto de home
naje a Turina, fue interpretado por Víctor Martín (violín) y Miguel 
Zanetti (piano). Nos interpretaron tres sonatas del autor. Maravillo
so el concierto ofrecido por estos dos grandes músicos de categoría 
internacional. Bien podemos decir que no sabríamos a quién desta
car de los dos. Si de magistral se puede calificar la interpretación 
y el hacer de Víctor Martín, no menos se le puede catalogar a 
Miguel Zanetti; acompañamiento impecable, gran precisión, aparte 
de los momentos solistas que hizo de manera maravillosa, el piano 
brilló. Se puede decir que la presencia de estos dos grandes maes
tros, compenetrados en todo momento, parecía que ambos respira
ban al unísono, nos llenó de emoción. El público que llenaba el salón 
de actos de la Caja de Ahorros Provincial supo apreciar la gran 
categoría y el concierto tomó un gran calor en la transmisión de los 
intérpretes al público. Bellas, muy bellas fueron estas tres sonatas 
y esa pequeña propina final, también de Turina, que hizo al público 
ponerse en pie.

En estos últimos días del mes 
de diciembre la actividad cultu
ral en nuestra capital contará con 
diversos actos, entre ellos desta
camos: Segundo Encuentro de 
Danzas de Castilla-La Mancha, 
que se celebrará hoy domingo 19, 
a las once y media de la mañana, 
en el Teatro de Rojas, contándo
se con la actuación de los grupos 
de Danzas de El Bonillo (Albace
te), que interpretarán, «Jota de 
Santa Lucía», «Rondeña mala- 

: güeña» y Jotas. Grupo Mazantini, 
de Ciudad Real, que interpretará 
«Seguidillas manchegas», «Jota de 
San Carlos», «Danza del Corpus» 
y «Jota Manchega de Ciudad 
Real». Grupo Los Diablos, de 
Huete (Cuenca), que interpretará 
«Danza del Diablo» y «Las Cade
nas». Grupo Casa de Guadalaja
ra, de Guadalajara, que interpre
tará «El Pollo de Maranchón», 
«Seguidillas-Jota de Mondéjar», 
«Las Cadenas de Condemios» y 
«Paloteo de Albalate». Por Tole
do vendrá el grupo Virgen de la 
Piedad, de Villanueva de Alcar
dete, que interpretará «Seguidi

llas del Lagarto», «Jota del Tío 
Mota», «Jota de pañuelo» y «Jota 
de Quintería». Como grupo espe
cial llegará a nuestra capital el 
grupo de Danzantes y Pecados de 
la localidad de Camuñas, que nos 
interpretará la «Danza sacramen
tal», que con tanta autenticidad y 
cariño conservan.

El día 22 tendremos el Con
curso de Villancicos y la inaugu
ración del Belén, organizado por 
nuestro Ayuntamiento, y,, como 
suele ocurrir en nuestra ciudad 
con bastante frecuencia, coincide 
con el Concierto de Navidad de 
la Agrupación Musical Toledana, 
que se celebrará en el salón de 
actos de la Caja de Ahorros Pro
vincial, sede central, y estará a 
cargo de la coral Bad-All-Mar- 
dón, dirigida por Roberto Jimé
nez Silva, a las siete y media de la 
tarde. En fin, para algunos será 
un problema, pero para otros 
quizás el poder elegir también 
sea un aliciente.

M. M. M.

Encontrar a don Ambrosio
El periodista británico sir Henry Morton Stanley anduvo por trochas 

y veredas de media Africa, a brazo partido contra lianas, fieras y 
mosquitos, hasta dar con el protagonista de su reportaje en las mismísi
mas fuente del Nilo ("¿El doctor Livingstone, supongo?»). Eran los 
tiempos del periodismo épico, cuando la búsqueda de la noticia no podía 
preverse si acabaría con un severo cambio de impresiones con los 
zulúes centroafricanos o con el descubrimiento de nuevas tierras para 
el imperio de Leopoldo II. Pero, sobre todo, eran tiempos donde escu
char la orden de «encuentre usted a Livingstone» y sacar el billete al 
Congo sin pestañear era todo uno.

abasto a conjeturas, y quién más 
quién menos va y viene por ahí con 
su lista de «ambrosiables» guarda
da en el bolsillo de la chaqueta.

Uno no puede evitar pensar en 
Robin Hood, enmascarado de plu
ma y anonimato, lanzando renglo
nes mecanografiados como flechas 
críticas contra las almenadas ven
tanillas de las direcciones provin
ciales. Robin se ha acercado en su 
veloz caballo, ha arrojado bajo la 
puerta de las redacciones su mani
fiesto-plan para salvar a la chica y 
ha huido de nuevo hacia el bosque 
con aires de bandido generoso.

A lo mejor es ésta otra manera- 
nueva de hacer ecologismo, aquí 
donde las únicas ballenas que teñe-: 
mos nos las visten de mudéjares o 
las arponean a golpes de piqueta. -

Unos dicen que don Ambrosio, 
Livingstone, Robin o quien sea se 
ha pasado un tanto así en la des
cripción dramática del patrimonio 
toledano, y otros, en cambio, lo 
aplauden porque dicen que eso 
mismo tenían ellos en la punta de 
la lengua, aunque reconozcan que a 
ellos no les hubieran salido tantos 
folios.

Uno espera que, tarde o tempra
no, se acabe sabiendo quién es 
nuestro Robin de los informes, 
nuestro Livingstone del folio a do
ble espacio,.emboscado en las jun
glas de lo incógnito, aunque sólo 
sea simplemente por ver quién lle
vaba el pleno en su quiniela.

Porque, visto de otro lado, da 
poco más o menos, que ya lo dijo el 
poeta: «Que haya un Ambrosio 
más, ¿que importa al mundo?»

Mariano CALVO
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Con una cena a la

Artesanía Talaverana celebró la obtención 
del Trofeo Internacional a la Calidad

«Cuanto mejor cuidemos 
nuestra empresa mejores fru
tos nos dará; queremos que 
deis un paso adelante, ya que 
si os quedáis parados nunca 
podremos llegar a buen final y 
hoy más que nunca hace falta 
trabajar con mucha fuerza, y 
al final veréis los frutos de 
vuestro trabajo.» Con estas pa
labras se dirigió Bernardo Co
rrochano a los asistentes a la 
cena con que Artesanía Tala- 
verana celebró, el viernes pa
sado, en unos conocidos salo
nes de nuestra ciudad, la ob
tención, por segundo año con- 
secutivo, del Trofeo 
Internacional a la Calidad.

A la celebración asistieron to
dos los trabajadores de la impor
tante empresa ceramista junto a 
los dirigentes de la misma, Mau
ricio Delgado y Bernardo Corro- 
chaño, quienes, acompañados de 
sus respectivas esposas, presidie
ron la cena, a la que también fue
ron invitados miembros de algu
nos de los medios de información 
locales. Artesanía Talaverana. 
que cuenta en la actualidad con 
un total de 96 trabajadores, pasa 
por ser una de las empresas más 
importantes de 'Calavera, a lo 
que hay que añadir su empeño 
por mantener desde hace años en 
un alto nivel de elaboración el 
producto que da sobrenombre a 
nuestra ciudad: la cerámica. Al

Fernando Corrochano se dirige a los asistentes al acto social celebrado con motivo de la 
consecución de este premio

empeño de estos dos inquietos 
empresarios se debe en alguna 
medida que la cerámica talavera
na pueda seguir llegando a los 
rincones más apartados de la 
geografía mundial y esta labor ha 
vuelto a ser reconocida, por se
gundo año, con el premio a la 
calidad otorgado por los organis
mos internacionales.

Sobra definir en estos momen
tos a Bernardo y a Mauricio, ya 
que son sobradamente conocidos 
por sus conciudadanos. Sin em
bargo, su imagen sigue chocando 
a propios y extraños y el carácter 

serio y adusto del primero parece 
no tener nada que ver con la ima
gen vivaracha y traviesa del se
gundo. quien se presentó a la ce
na con un bastón cuya empuña
dura estaba formada por una be
lla bola de cerámica que 
Mauricio pretende poner de mo
da, según él mismo afirmaba.

La celebración, en fin, transcu
rrió. como es lógico, en un grato 
ambiente de compañerismo y ale
gría y Bernardo Corrochano, en
cargado en este caso de dirigir 
unas palabras a los asistentes al 
final de la cena, tras recordar que 

la empresa no sólo ha mantenido 
todos los puestos de trabajo, sino 
que en este año, además, se han 
aumentado, advirtió que el trofeo 
es «muy deseado por nuestros 
competidores y sólo se entrega a 
los que están constantemente en 
la brecha y dando siempre la cara 
a los problemas por difíciles que 
sean», para terminar al respecto 
afirmando que, «aunque los tiem
pos que atravesamos no sean los 
más idóneos ni fáciles para man
tenerse en primera línea, con te
són y buena voluntad se puede 
alcanzar todo o casi todo».
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Dos jóvenes armados 
atracan
un supermercado 
llevándose un botín 
de 27.000 pesetas

Alrededor de la una y media de 
la mañana del viernes tuvo lugar 
un atraco en el supermercado si
tuado en la plaza Mora, número 1, 
propiedad de Encarnación Alia Lo
zano, en el que dos jóvenes arma
dos y a cara descubierta consiguie
ron hacerse con un botín de veinti
siete mil pesetas tras intimidar a 
los presentes con las armas que 
portaban. Uno de los jóvenes lleva
ba un cuchillo y el otro una pistola 
que se presume pudiera ser simula
da. Tras amenazar a los presentes 
consiguieron que les fuera entrega
do el dinero que habia en la caja 
registradora del establecimiento, 
que, como apuntábamos, ascendía 
a la cantidad de veintisiete mil pe
setas. Tras hacerse con el dinero, 
los asaltntes se dieron a la fuga a 
pie en dirección al Instituto.

Por otra parte, el mismo viernes 
tuvo lugar un asalto a la guardería 
infantil de Alférez Provisional, 58, 
en la que los delincuentes sustraje
ron efectos por valor de cinco mil 
pesetas y causaron daños valorados 
en otras mil. Se piensa que los 
asaltantes pudieron ser algún gru
po de jóvenes menores de edad.

Apuntar finalmente, dentro del 
capítulo de sucesos, que para los 
ladrones todo es válido. Así, en la 
noche del jueves se producía otro 
asalto, en este caso al taller mecá
nico sito en la plaza Mora, propie
dad de Marino García Portillo, del 
que los asaltantes consiguieron lle
varse un total de diez ruedas de 
vehículo.

Evolución de la mujer española 
a través de los tiempos

Dentro del programa de las jor
nadas culturales elaborado por la 
concejalía de Cultura del Ayunta
miento tuvo lugar la primera y úni
ca conferencia incluida entre los 
actos eleciorales que seguirán de
sarrollándose a lo largo de todo el 
mes. El conferenciante, Enrique 
Prieto, licenciado en Ciencias de la 
Información, redactor-jefe del pro
grama televisivo «Plaza Mayor» y 
experto en temas de la mujer, so
bre los que lleva investigando más 
de ocho años y sobre los que ha 
publicado varios libros, intentó) di
bujar una panorámica histórica en 
torno a la evolución de la mujer 
española a través de los tiempos.

Sin embargo, aunque el título 
parecía de antemano muy sugesti
vo, el acto contó con una escasa 
presencia de asistentes y la confe
rencia, leída en su totalidad por el 
ponente, no llegó a ser todo la 
atractiva que se esperaba, ya que 
más se traté) de una muestra histó
rica de cotilleo femenino que de 
una visión documentada del papel

de líi mujer a lo largo del tiempo 
pasado. Así, comenzó Enrique 
Prieto citando a varios autores clá
sicos para afirmar que el dominio 
del hombre sobre la mujer provie
ne de los tiempos más remotos. Pa
só a continuación a dar cuenta del 
primer cráneo de mujer aparecido 
en nuestra península, hace 120.000 
años, por el que se ha podido defi
nir a aquellas mujeres como «de 
cabeza aplanada, rechonchas, pier
nas arqueadas, manos cortas y an
chas, muy apropiadas para arrear 
una buena bofetada». Estas muje
res tenían una vida media de vein- i 
te a treinta años. Posteriormente 
pasó a hablar de la mujer ocho- ¡ 
cientos años antes de la fundación 
de Roma, diciendo que eran muy 
higiénicas, aunque su aseo lo hicie
ran con sus propios orines. La mu
jer española bajo el dominio roma
no y árabe le sirvió al conferen
ciante para terminar su diserta
ción, no sin antes hacer una 
pequeña referencia a la mujer tole
dana.

YA ES NAVIDAD 
MARISCOS FRESCOS Y COCIDOS 

COCEDERO PROPIO 

PESCADERIA SIMAGO 
HAGA SU PEDIDO AL TELEF. 80 98 91 

TALAVERA

PESCADERIA SIMAGO patrocina al equipo líder del 
Campeonato de Fútbol Sala
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Julio Mayo, el archirrealista
Tengo verdadera mala suerte con las exposiciones del pintor 

Julio Mayo, al que conozco desde que era niño. Siempre me 
invita a su apertura y, por fas o por nefas, nunca estoy a ese día 
y a esa hora en el lugar que se celebran. Pienso incluso que el 
artista puede hasta sospechar una desatención de mi parte, pero 
no es asi. Se lo aseguro.

Yo soy yo y mi circunstancia, 
como dijo Ortega, y mi circuns
tancia en este caso me aleja, 
contra mi soberana voluntad, 
del acontecimiento. Por ello 
deseo ahora dejar pública cons
tancia de mi admiración por el 
quehacer artístico de Julio Ma
yo, que de nuevo, cuelga sus 
cuadros y dibujos en nuestra 
Talavera, y precisamente en el 
salón del Centro de Amigos.

Julio Mayo no es un pintor 
corriente. Desde el comienzo de 
su carrera se marcó una línea 
de espaldas a las modas transi
torias de la pintura, y la sigue 
con fecunda exigencia. Le han 
importado un bledo, e hizo 
bien, las tendencias entonces 
imperantes —arte abstracto, 
últimas gotas del cubismo, 
etc.— y se dijo para sus aden
tros, y lo cumplió, que lo suyo 
era pintar la realidad, sin mez
cla de camelo alguno, y que pa
ra ser pintor digno de tal nom
bre hacía falta, ante todo, saber 

pintar y dibujar como mandan 
los cánones y dejarse las man
dangas en el desván. Vamos, 
que para Julio Mayo y para 
muchos, entre los que me cuen
to, la gran pintura española tie
ne nombres concretos —Veláz
quez, Zurbarán, Ribera, Goya y 
tantos y tantos más— que se 
explican por sí mismos con sólo 
mirar sus obras, y lo que resta 
es literatura, ciencia ficción, in
fantilismo y tomadura de pelo 
a los papanatas.

Por eso se entenderá muy 
bien que Julio Mayo, sin nece
sidad de rectificar su trayecto
ria, hoy se encuentre en la on
da, porque el mundo está de 
Vu. , i del camelo y otra vez im
pera el realismo. Otra vez ha 
vuelto el rigor a los pinceles y 
ya los cucos que pintaban un 
lienzo de blanco y un lunar azul 
se han quedado sin clientela y 
sin tontos a los que vender sus 
«cuadros» a precio de oro. El 
gusto, el buen gusto, vuelve, 

pues, donde solía, y santas pas
cuas. Los que no sepan dibujar 
ni pintar que se dediquen a 
otro oficio o a ladrar a la luna. 
Y a estos efectos recuerdo lo 
que me dijo en cierta ocasión 
un «snob» cargado de dinero 
que se dedicaba a coleccionar 
pintura «in» y que hacía viajes a 
París con ese propósito, regre
sando siempre con uno o dos 
cuadros grandes y jeroglíficos. 
«Mira —me confesó—, enseño 
los cuadros a mis hijos y si no 
los entienden pues vale, no me 
he equivocado en la compra.» A 
tales extremos llega la ingenui
dad humana.

Con Julio Mayo, con el gran 
pintor Julio Mayo, no hay 
equívocos. Pinta siempre al 
mediodía, con perfiles nítidos y 
minuciosos. Sus telas estallan 
de luz y de sombras acaso un 
poco duras. Yo, por pedirle al
go, le pediría quizá un poco 
más de poesía y un poco menos 
de geometría. Sería entonces 
un artista perfecto. Talavera 
tiene en él a un artista. A un 
grande y humanamente modes
to artista.

Juan DEL TAJO

________________________________  19-XII-1982

Los camioneros repatriados llegaron a Talavera con 
sus camiones

Nada pudieron conseguir 
con el largo estacionamiento 
en la M-30 madrileña

Los ocho camioneros talaveranos que fueron repatriados de Arabia 
Saudita, junto con otros 97 compañeros de toda España, y que llegaron 
a Talavera a finales del mes de noviembre sin sus camiones, han podido 
ahora recuperarlos y trasladarse con los mismos a nuestra ciudad en 
varias etapas más bien conflictivas, que se iniciaron en Valencia el 
pasado viernes día 10 en el momento en que los camiones fueron 
desembarcados en el puerto levantino.
Toda esta última semana ha si

do un continuo conflicto para los 
105 camioneros, que se han encon
trado con enormes dificultadeshas- 
ta poder llegar a sus respectivos 
lugares de residencia. El viernes 
por la tarde fueron desembarcados 
los camiones en el puerto valencia
no y allí tuvieron que quedar du
rante todo el sábado por no tener 
medios con los que volver a sus 
hogares. Las gestiones realizadas 
en medios del Consell valenciano 
dieron frutos positivos, y este orga
nismo se comprometió a pagar la 
comida de los camioneros y a dar
les combustible para que pudieran 
llegar a Madrid. Además, a aque
llos camioneros que no tenían se
guro se les dotó de papeles necesa
rios para que no pudiera ser inter
ceptada su marcha hasta la capital. 
Algunos se arriesgaron a viajar 
incluso sin la debida documenta
ción por la desesperación y el desá
nimo que reinaba entre los afecta
dos. Noventa y cinco camiones, 
unos encima de otros para hacer 
más fácil y económico el transpor
te, llegaron a Madrid el domingo 
por la tarde, en unos casos; el lunes 
a primera hora, otros.

Alimentados por la Cruz Roja
Sin embargo, vuelve a presen

tarse en Madrid el mismo proble
ma que tenían cuando estaban en 
Valencia, ya que algunos de los ca

mioneros con los compañeros y 
otros por verdadera necesidad de
cidieron estacionarse por tiempo 
indefinido en las márgenes de la 
carretera de circunvalación madri
leña M-30. Lo que pedían es que se 
les suministrara lo necesario para 
poder volver a sus casas con sus 
camiones. Tal como nos ha conta
do uno de los camioneros talavera
nos, concretamente Antonio Fuen
tes, la situación de los camioneros 
estacionados en la M-30 fue ha
ciéndose más preocupante a medi
da que pasaba el tiempo sin que 
hubiera ninguna respuesta positiva 
de los organismos pertinentes. La 
alimentación de los camioneros era 
proporcionada por efectivos de la 
Cruz Roja, que se encargaron du
rante todo el tiempo de suminis
trarles bocadillos. Tan solamente 
en un asunto recibieron una res- 
puesta.feiiz, ya que se les comunicó 
que el crédito de ciento diez millo
nes que la Administración ha deci
dido concederles podrá hacerse 
efectivo en breve tiempo.

En cuanto a los camioneros tala- 
veranos, y viendo que lo que ya 
podía hacerse en el lugar era poco, 
decidieron volver a Talavera en la 
tarde del viernes, y a las dos de la 
madrugada se encontraban cinco 
de ellos, con cuatro camiones y 
otro montado encima, en nuestra 
ciudad, Ayer por la mañana se en
contraban los ocho camioneros en 
Talavera.

El cine, principal protagonista 
en lo que resta de las jornadas 
culturales

Con la actuación del grupo de teatro infantil Timbar y la de los grupos 
folklóricos Iracundia y Valdequemaos, ayer sábado se completó el progra
ma de la semana última dentro de los actos que se vienen desarrollando 
con motivo de las jornadas culturales de invierno, organizadas por el 
Ayuntamiento talaverano. Unas jornadas que, como ya mencionábamos 
en crónicas pasadas, vienen siendo acogidas de una forma irregular por 
los talaveranos. Si hasta el momento ha primado el teatro y la música 
sobre el resto de las actividades, con la nueva semana el cine será el 
principal protagonista de las jornadas. Cine para todos los gustos, porque 
hay programadas, un total de doce sesiones, en las que se proyectarán seis 
películas para los niños y otras seis para los adultos, dentro de un ciclo 
de cine español. Completarán el programa de actos hasta el final de mes 
algunas representaciones infantiles de teatro, la Rondalla del Hogar del 
Pensionista, el concierto extraordinario que dará la Banda Municipal, 
junto a los coros talaveranos, y la entrega de premios, que se realizará el 
día de clausura de las jornadas, el 30, en la que actuará el conocido 
guitarrista talaverano José Luis Viñas.

EXPOSICION. -VEN DA =;0 Xü 33 • Telefono 80 23 45
FABRICA v EX=0S ClON CAFETERA SA\ DCVA-, <;_OIV:tTRC ' Telefono 8023 72 
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Illescas___________ ___________________

Continúan los fenómenos 
paranormales en torno a un joven 
muerto hace tres años

ILLESCAS. María Teresa López

Siguen los fenómenos paranormales en torno a la memoria de un 
joven, muerto hace tres años de cáncer, en esta localidad. Ya se 
informó de lo que viene aconteciendo en relación a las curaciones, 
prodigiosas, de enfermos por mediación de su madre, Rosa Piriz. Pues 
bien, hoy vuelve a ser noticia al encontrarse interesados dos escritores 
en plasmar la vida de Félix. De momento nos reservamos los nombres 
basta que se haga realidad el libro.

Noticiario toledano____________________________________

Los Cerralbos: Solicitado un crédito 
para la perforación de un pozo

Con este motivo nos hemos des
plazado hasta la casa de los padres 
del fallecido Félix para conocer al
gunos detalles sohre el caso por 
medio de la madre. Mientras espe
ramos la comparecencia de Rosa 
Piriz, una serie de personas se en
contraban esperando para que les 
sanase sus dolencias. Sobre el tema 
se han escuchado casos sorpren
dentes, como, por ejemplo, que al
gunos niños están viendo a Felisín, 
como cariñosamente se le llama.

La primera pregunta que le hici
mos trató sobre el hecho de la vi
sión por parte de varios niños, a la 
cual contestó diciendo: «Los niños 
no mienten, ellos son tan puros co
mo lo era mi hijo; uno de siete 
años, de aquí, de Illescas, lo vio el 
otro día en el garaje cuando guar
daba su bicicleta y, en Esquivias, 
dos hermanos de allí también lo 
han visto.

- Por otra parte, ¿es verdad, se
gún hemos sabido, que a su casa 
viene gente relacionada con la me
dicina?

— En efecto, por aquí viene de 
todo, incluso médicos. Algunos no 
han tenido el valor de presentarse 
como tales. Hace poco vino uno 
que estaba bastante enfermo, pa

decía cáncer, y con posterioridad 
me he enterado que se trataba de 
un médico de Ciudad Real, al que 
le quedaban muy pocos meses de 
vida y que hoy se encuentra mucho 
mejor. A mí, personalmente, me 
hubiera gustado que se hubiera 
presentado como médico y no co
mo un enfermo más. Sin embargo, 
hay otros que tienen la gallardía de 
decírmelo, mostrándome incluso 
sus credenciales. En estos momen
tos tengo un paciente que viene de 
Salamanca todos los domingos, 
acompañado de sus padres, que es
taba muy mal del estómago, que 
trae ramos de claveles blancos a mi 
hijo como gratitud por la mejoría 
que ha experimentado.

—También nos hemos enterado 
que escribe poemas con la vida de 
su hijo, ¿por qué no los publica?

—Sí tengo compuestos más de 
250 poemas, que he escrito con la 
vida de mi hijo y con su muerte. 
Todo esto me está ocurriendo des
de su muerte, ya que yo jamás ha
bía hecho esto antes. Es algo mara
villoso. Pero otra cosa muy distinta 
es la publicación de esos poemas; si 
algún día cuento con la ayuda de 
alguien, posiblemente los publi
que.

El Ayuntamiento de esta localidad acordó, en sesión extraordina
ria, por unanimidad, solicitar un crédito de la Caja de Ahorro 
Provincial de Toledo con la finalidad de perforar un pozo y para la 
instalación de riego por aspersión en una superficie de seis hectá
reas y 47 áreas de los bienes propios de este Ayuntamiento denomi
nados "El Prado».

El importe del crédito ascien
de a 1.452.000 pesetas, con un 
tipo de interés del 12 por 100 y 
con un plazo de amortización de 
seis años.

Todo esto se ha hecho público 
para que en el plazo de quince 
días puedan presentarse las re
clamaciones que se estimen opor
tunas en todo caso que lo preci
sen.

El Casar de Escalona:
Proyectada una permuta 
de terrenos de propios

El pleno del Ayuntamiento, 
por acuerdo inicial, ha proyecta
do la permuta de terrenos de pro
pios sitos en la Dehesa Royal, con 
una superficie aproximada de 
70.000 metros cuadrados, por el 
terreno, propiedad de Anastasio 
Escobar Dulce, sito en el denomi
nado paraje de los Hornillos y 
con una superficie de unos 16.000 
metros cuadrados.

La valoración de ambos terre
nos se estima similar. A este fin, 
el expediente de permuta se en
cuentra expuesto al público en la 
Secretaría municipal, donde po

drá ser examinado durante vein
te días hábiles, en las horas de 
oficina.

Puente del Arzobispo: 
Modificadas distintas 
ordenanzas municipales

El pleno del Ayuntamiento ha 
aprobado las modificaciones de 
las ordenanzas municipales sobre 
el cementerio municipal, sobre el 
enganche de la red general de sa
neamiento, sohre la expedición 
de documentos y, finalmente, so
bre la ocupación de la vía pública 
con escombros y materiales. Du
rante quince días, que están ex
puestas al público, podrán pre
sentarse las oportunas reclama
ciones, y en caso de no haberlas, 
se entenderán aprobadas 
definitivamente.

Asimismo se ha aprobado el 
presupuesto de gastos, dentro del 
presupuesto ordinario del pre
sente año, que alcanza la canti
dad de 14.193.191 pesetas. Las 
reclamaciones que pudieran pro
ducirse se estimarán por espacio 
de quince días, transcurridos los 
cuales sin que se produzcan se 
entenderá aprobado definitiva

mente dicho presupuesto de gas
tos.

El Ayuntamiento toledano 
procederá al alistamiento 
del año 1983, reemplazo de 
1984

Según un bando del alcalde, la 
Junta Municipal de Recluta
miento del Ayuntamiento de To
ledo va a proceder a la formación 
del alistamiento del año 1983, 
reemplazo de 1984, que compren
de a todos los varones nacidos en 
el año 1964, recordando el propio 
Ayuntamiento a los que no se ha
yan inscrito la obligación que tie
nen de hacerlo antes de finalizar 
el año actual.

Yoles: Aprobado un estudio 
de detalle sobre creación 
de servicios urbanos

El Ayuntamiento en pleno, en 
sesión celebrada a finales del pa
sado mes, aprobó inicialmente el 
estudio de detalle (creación de 
servicios urbanos) incoado a ins
tancia de Félix Aguado Martín 
para la futura edificación en el 
polígono número 10, parcela 62, 
Nuevo Cerrón, de esta población. 
Dicho acuerdo ha quedado ex
puesto a información pública por 
el plazo de un mes, según dispo
nen las normas vigentes, pudien- 
do examinar el proyecto, normas 
y planificación en la Secretaría 
municipal a los efectos de posi
bles reclamaciones.

Madridejos

Este año ni siquiera habrá 
cabalgata de Reyes

MADRIDEJOS. Jesús Mora López
Ya tenemos la Navidad a la vuelta de la esquina. Ya se empiezan a 

recibir los «christmas» madrugadores de felicitación, incluso los niños 
nos recuerdan que en los colegios ha comenzado la Navidad con los 
adornos de las clases, con concursos internos de dibujos, con preparati
vos de estas fiestas tan entrañables y hogareñas.

Pero, poco más. Por desgracia, 
los actos navideños populares en 
esta localidad son escasos. Incluso 
mucho nos tememos que como no 
surja alguna asociación de padres 
de alumnos dispuesta a hacer algo, 
hasta nuestros pequeños se queda
rán con las ganas de poder presen
ciar esa anhelada cabalgata de Re
yes, que tanta ilusión les hace.

En nuestra problación existen 
dos asociaciones culturales: El Car
pió y Amigos de Madridejos. Si la 
primera hace tiempo que ya lan
guideció y prácticamente es inexis
tente; a la segunda, Amigos de Ma
dridejos, le ocurre lo mismo. Hace 
unos días se ha reunido la Junta 
directiva y, al parecer, no se ha 
disuelto la Asociación por puro mi
lagro.

El año pasado las dos Asociacio
nes organizaron actos culturales 
para estos días de Navidad. Recor
damos con mucho agrado el con
cierto navideño de la coral madri
leña Juan de la Encina, concursos 
literarios infantiles, concursos de 
«christmas», proyecciones cinema

tográficas. obras de teatro y, como 
colofón, la cabalgata de Reyes.

Este año, hasta ahora, nada de 
nada. Y lo peor del caso es que el 
Ayuntamiento, que debe ¡legar 
donde la iniciativa ciudadana no 
llega, parece ser que se va a limitar 
a organizar como actos navideños: 
la iluminación y la sonorización de 
la plaza con villancicos y la instala
ción de un belén. Por otra parte, 
parece ser que el barrio de la Mag
dalena, tan animado siempre a co
laborar en todas las fiestas y a lle
var la alegría a todos los hogares, 
está preparando una murga y posi
blemente instale algún motivo na
videño. Pero esto, aunque impor
tante, es poco.

Ojalá que este comentario sir
viera de revulsivo ante quien fuera 
y se pudiera comunicar a nuestros 
lectores, en breve, que en esta loca
lidad se han organizado más actos 
culturales navideños que el año pa
sado. Pues, aunque no queda mu
cho tiempo, sí existe el tiempo su
ficiente para poder organizar algo.

Puebla de Almoradiel----------------------------- -

Las obras de construcción 
de la nueva biblioteca, en marcha
PUEBLA DE ALMORADIEL.
Servicio especial

Esta localidad, con la llegada de 
estas fechas navideñas, se prepara 
para recibirla. Pero, para que todo 
esté en su lugar propio, el Ayunta
miento de Puebla ha tenido varios 
plenos con el fin de dejar práctica
mente cerrado el año que se va.

Así, entre los últimos acuerdos 
que se han dado destaca el que se 
refiere a la inclusión, por parte de 
la corporación municipal, de la 
concesión por parte de la Diputa
ción Provincial de seis millones 
seiscientas sesenta y seis mil seis
cientas sesenta y seis pesetas para

las obras de construcción de la bi
blioteca en su segunda fase, conce
sión que viene dada del acuerdo 
tomado por parte del Ministerio de 
Administración Territorial con la 
propia Diputación. Los gastos de 
las obras se sufragarán a terceras 
partes por igual por parte del pro
pio Ministerio, la Diputación Pro
vincial y el Ayuntamiento. Este, 
por su parte, ya ha solicitado la 
delegación de las obras.

Y en relación con el tema indica
do anteriormente, decir que las 
obras de la primera fase ya han 
comenzado y se espera que en un 
corto plazo de tiempo esten total
mente acabadas, ya que el ritmo de 
los trabajos es intenso.
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Toledo, hoy
A LAS 11.30:
• Teatro de Rojas (plaza Mayor. 
45).- ■ II Encuentro de Danzas Cas
tilla-La Mancha, con grupos de Al
bacete. Cuenca. Ciudad Real, Gua
dalajara y Toledo. A LAS 12.30:
• Parroquia de San Andrés.— Santa 
misa como jornada final de catcque
sis. primer trimestre.

PUEBLA DE ALMORADIEL
A LAS 12.30:
• Inauguración de un ciclo de arte
sanía con una exposición de borda
dos de Lagartera.

SONSECA
A LAS 12.30:
• Cine Echegaray.— Conciertos para 
la Navidad, con la actuación de la 
Coral Rab All Mardom. dirigida por 
Roberto Jiménez.

Exposiciones
• Cámara de Comercio (plaza de San

________________Toledo, ayer
19 de diciembre de 1915: Una 
página entrañable en la cárcel 
de Toledo.

Una pobre mujer, acuciada 
por la necesidad, se apoderó de 
algo que no era suyo y fue re
cluida en la cárcel toledana.

Tenía un niño próximo a 
cumplir los cuatro años y des
pués fue encerrado con ella. «El 
Eco Toledano» lanzó una cam
paña para que se diera libertad 
a la madre, considerando que la 
verdadera víctima era el niño, 
que tenía que compartir con la 
madre la soledad y la amargura.

Cartelera
Cine Mana Cristina.— (Marqués 

de Mendigorría, 1. Teléfono 212442.) 
A las 4,30: «El planeta de los dino
saurios». A las 6,30,8,30 y 10,30: «Yo 
soy la justicia». Mayores 18 años.

Cine Imperio.— (Cuesta del Agui
la. 7. Teléfono 221623.) A las 4,30, 
6,30. 8,30 y 10,30: «Demonios en el 
jardín.. Mayores 14 años.

Teatro De Rojas.— (Plaza Ma
yor, 4. Teléfono 223970.) A las 5,30, 
7,45 y 10,15: «La sepultada viva». 
Mayores 14 años.

Cine Alcántara.— (Cabrahigos, 
18. Teléfono 220817.) A las 6 y 8: 
«Bruce Lee contra dedo de hierro». 
Mayores 18 años.

Cine Club Infantil Santa Bárba
ra.— (Calle Iglesia, 6.) A las 5: «Ae- 
ropuerto en llamas».

Vicente. I). — Fotografías de Mén
dez Guerrero. Laborables, de 18 a 21 
horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (palacio de Benacazón). - Oleos 
de José Morata Moya. Laborables, 
de 18 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (calle Talavera. s/n.). - Fotogra
fías sobre «El Papa en Toledo». La
borables, de 18 a 21 horas.
• Galería Tolmo (Santa Isabel. 
14). - Pinturas de Pedro Cases. La
borables, de 12 a 14 y de 18 a 21 
horas. Festivos, de 12 a 14 horas. 
Lunes, cerrado.
• Galería Selección (Puertallana. 
14). - Oleos y esculturas de Parada 
Morollón. Laborables, de 10 a 14 y 
de 18 a 20 horas. Festivos, de 12 a 14 
horas.
• Palacio de Fuensalida (plaza del 
('onde, 2). - Pinturas de Piranesi. 
Laborables, de 10 a 14 y de 15.30 a 
18,30 horas.

Lo entrañable es la conducta 
de los presos, que jugaban ho
ras y horas con el niño y le com
praban caramelos.

Acabaron por presentar un 
escrito pidiendo la libertad de 
un niño inocente.

Y se consiguió. El día 5 de 
enero, víspera de Reyes, a las 
once de la mañana, la madre y 
el niño volvieron a su casa.

¿Es la sociedad de hoy como 
la de entonces?

Clemente PALENCIA

------ El tiempo--------
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
Temperatura mínima: 2.5 grados 

a las tres cincuenta horas. Tempera
tura a las trece horas: 9 grados. Pre
sión atmosférica del aire a las trece 
horas: 720,5 milímetros. Humedad 
relativa del aire a las trece horas: 45 
por 100. Precipitaciones registradas 
en el día de ayer: 1,7 milímetros. El 
día transcurrió» con nubosidad vari- 
ble y ambiente fresco y vientos algo 
fuertes de componente Oeste.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 8,33 horas; se pone a 
las 17,52. Duración del crepúsculo, 
30 minutos.

Farmacias 
TOLEDO

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
General Villalba. 17 (hasta las diez).

Miguel Jiménez Jimeno.— Car
denal Lorenzana. 4 (luda la noche).

TALAVERA
Amelia Bañuelos García-Ra

mos.— Joaquina Santander, 76 
(hasta las diez).

Miguel Angel Collado Cano.—
Puente Nuevo. 5 (plaza de los 'Fina- 
jones) (toda la noche).

Para el lunes
TOLEDO

Segundo de Echevarría.— Hom
bre de Palo. 23 (hasta las diez).

Marina Kress Voltz.— ('alie Pri
ve, 4 (toda la noche).
TALAVERA

Juan María Martínez Mantero- 
la.— Altares. 3.5 (hasta las diez).

Manuel Ramos Gómez-Olmedo.—
Paseo de la Estación, 23 (toda la 
noche).

-------Radio 80 -------
PROGRAMACION LOCAL

19: Zocodover. Nuestra plaza Ma
yor.

15: Tarde de fiesta.

21: Especial Toledo deportivo.

Teléfonos útiles--------—--------- -
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policia Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29IX).
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 11 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

____ Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13. 15, 14,30,

20,15 (laborables). 
Continental: 10. 11. 11,30. 18, 

19. 19.30 (laborables).
Galiano: 7, 8. 9. 13,15. 14,30.

17, 19.45, 20,15, 23 (festivos). 
Continental: 10, 11,30, 18. 19, 

19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11. 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12. 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9.30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9.30, 10.30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaria de Policia: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policia Municipal: 80IX) 37.
Ambulancias: 80 36 00 v 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 8061 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00,37
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

_________  19X11-1982

___ Nacimientos,__ 
matrimonios
y defunciones

Nacimientos:. Cristina, hija de 
Angel del ('erro y María Juana Lo- 
zoya; Victoria Eugenia, hija de An
tonio ('asas y María 'Forres; Fran
cisco. hijo de .Julio,('onejo y María 
del Pilar Plaza; Luis Miguel, hijo de 
Felipe Carrero y Lucía Paredes; To
más, hijo de Eugenio Herrero y Ro
sa Rodríguez; Luis Miguel, hijo de 
Javier Falencia y Victoria Martín.

Matrimonios: Jesús Gutiérrez y 
María del ('armen ('alvo Rodríguez.

Defunciones: Emilia Sirvent. de 
.52 años; Leandro Jiménez García, 
de 58 años.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10 (A), 12.16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A). 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).

—Cupón pro ciegos
Número premiado ayer:

768

■><• de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31,1." (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

deportes toledo

El Talavera, con mucha moral, 
a ganar en Ceuta

Ayer sábado, a primeras horas de la mañana, partía la expedición del 
Talavera hacia tierras africanas, concretamente a Ceuta, en donde el 
equipo blanquiazul habrá de disputar un difícil encuentro frente al con
junto ceutí. La moral de los talaveranos era alta tras la brillante victoria 
el domingo pasado sobre el Lorca en campo talaverano, aunque de alguna 
manera esta moral de victoria se veía un tanto ensombrecida por la 
también brillante victoria en la última jornada del Ceuta sobre el Torre
jón. En definitiva, todo está en el aire y las posibilidades de ambos 
conjuntos, ateniéndonos a los últimos resultados, están igualadas, si bien 
puede decirse que la balanza de posibilidades se inclina ligeramente hacia 
los. ceutís. Los talaveranos, de todas formas, parece que ya no dudan en 
colocarse al final de la Liga entre los diez primeros puestos de la clasifica
ción.

El club aeromodelista 
de Ocaña, dieciocho años 
conquistando triunfos

OCAÑA.—Cinco aficionados de esta inquieta localidad toledana crea
ron, en el ya lejano año 64, el grupo aeromodelista de Ocaña. Pronto 
vieron incrementado el número de socios, contagiados de esa desbor
dante ilusión y atraídos por el embrujo de ese deporte.

Según nos afirma el presidente 
de la entidad, señor Peña, los co
mienzos fueron muy duros, ya que, 
a lo largo de todo el año y durante 
el siguiente, la misión principal fue 
la de la enseñanza de nociones fun
damentales, tanto de construcción 
como de técnicas de vuelo y otras 
disciplinas imprescindibles para el 
funcionamiento.

La prueba de fuego llegaría el 
año 66, ya que entonces el club se 
inscribe con un equipo de veleros 
A-2 de vuelo libre en el XXII Con
curso Nacional de Vuelo Libre, 
consiguiendo los puestos 10 y 15 
entre 33 participantes.

A partir de entonces, este club 
ocañense empieza a sonar dentro 
del mundo aeromodelista, motivo 
por lo que decide solicitar ayuda 
económica a organismos oficiales 
con el fin de cubrir los innumera
bles gastos que había. Se recibe la 
subvención de la Diputación Pro
vincial, y el club toma cuerpo, con
siguiendo en 1969 los puestos pri
mero y tercero de una competición 
en Murcia.

Al crearse la de radiocontrol, la 

fama se extiende más allá del terri
torio español y participa el club 
ocañense en competiciones como la 
de Mame, el Critérium Internacio
nal Pierre Trebot...

Toda la información la recaba
mos del señor Peña, al que pregun
tamos cuántos socios cuenta ya el 
club. «Creo que andará el número 
por 54, entre juveniles, cadetes y 
sénior.» Económicamente, el club 
se mantiene por las cuotas que pa
gan sus afiliados. «Todos nos sacri
ficamos lo que podemos, pero tene
mos establecidas unas cuotas de 
50, 100 y 150, según la categoría 
del socio, y también recibimos de 
vez en cuando ayuda de la Federa
ción Provincial, sobre todo en die
tas y desplazamientos.»

La ilusión más grande de su vida 
deportiva ha sido la concesión de 
la medalla de plata al presidente 
del club por parte de la Federación 
Española de Deportes Aéreos. Y, 
por supeusto, la consecución de 
esos tres primeros puestos en el 
trofeo Julio Toledo.

Fermín GASCO PEDRAZA

José María Redondo ha dirígido una carta 
al ministro de Trabajo__________________

La representación toledana 
en los juegos de empresa tacha 
de caciques a los organizadores

José María Redondo ha enviado una carta al ministro de Trabajo 
y Seguridad Social, Joaquín Almunia, en la que expone sus quejas 
por la organización de los V Juegos Europeos de Deportes de 
Empresa, celebrados en Palma de Mallorca.

La representación toledana a los citados juegos hizo un recurso a 
la organización, ya que algunas delegaciones, a su entender, habían 
quebrantado las normas por las que se regían los campeonatos. La 
carta tacha de caciques e incapaces a los responsables de la organi
zación. La reproducimos prácticamente íntegra a los lectores de YA 
de Toledo.

«Excmo. señor: Como usted sa
brá, entre los días 4 y 8 de este 
mes se han celebrado en Palma 
de Mallorca los V Juegos Euro
peos Deporte de Empresa (fase 
española). De la provincia de To
ledo y en representación del Ente 
Autonómico Castilla-La Mancha, 
accedió un equipo en la modali
dad de ajedrez, denominado Te
lefónica de Toledo.

Según la normativa de clasifi
cación, se establecían unos hare
mos de edades en los puntos 3-1 
y 3-2, que fueron necesarios cum
plir para tener opción a la fase 
final española. Asimismo, en el 
punto 1, «Condiciones generales», 
se especifica claramente la per
manencia de los participantes a 
una misma empresa y localidad o 
región.

Ante nuestra apreciación de no 
cumplimiento de estas cláusulas 
por parte de alguno de los equi
pos participantes, presentamos 
una impugnación al Comité Or
ganizador. La respuesta del Co
mité de Competición no nos pa
reció ni correcta ni justa, por lo 
que presentamos un recurso del 
cual no tenemos fotocopia y al 

| que aún esperamos una respues
ta.

I Queremos hacer llegar a su co- 
1 nocimiento con este escrito, así 

como a la opinión pública, a tra
vés de los medios de comunica
ción social, una denuncia sobre la 
incapacidad de los responsables a 
nivel nacional de la Organización 
y cumplimiento de las normas es
tablecidas para la celebración de 
estos campeonatos. Es totalmen
te inadmisible que unos trabaja
dores de una empresa, en una 
provincia no hayan tenido la po
sibilidad de competir por no 
ajustarse a las normas y que nos 
hayamos encontrado a continua
ción en la fase final, no sólo con 
el no cumplimiento de estas nor
mas, sino con que el Comité de 
Competición deja en suspenso ar
tículos durante ésta, por no sabe
mos qué motivos ni por qué fines, 
aunque claramente perjudicaban 
a algunos participantes.

Estamos hartos de caciques, de 
mangoneos y de chanchullos. Só
lo exigimos el cumplimiento de 
las normas que la propia Organi
zación marca y suponemos que el 
máximo responsable del Ministe
rio de Trabajo, organizador de 
los campeonatos es quien más 
posibilidades tiene de conseguir 
que al menos, en lo sucesivo, la 
claridad y la justicia resplandez
can en todas las actividades que 
patrocine.

-Fútbol-sala veteranos _ 
Con bronca 
en la pista 
y en los vestuarios
El líder. Pescadería Simago 
(Peña el Seis), derrotado 

por el Politécnico (2-5)
Los ánimos se desataron el pasa

do viernes en el polideportivo mu
nicipal de la Alameda durante el 
encuentro de dos rivales importan
tes dentro de la tabla de fútbol- 
sala veteranos. Un encuentro muy 
esperado, que contó en las gradas 
con uno de los llenos más impor
tantes de lo que va de campeonato. 
Y la cosa no era para menos, ya 
que ver enfrentarse a los de la Pe
ña el Seis-Pescadería Simago con
tra los del Instituto Politécnico 
merecía la pena. Lo que ya no era 
tan importante es verles nerviosos 
y con los ánimos exaltados, hasta 
el punto de que el árbitro tuviera 
que determinar la expulsión de dos 
de los jugadores de Pescadería Si- 
mago. Al final querían pegar al ár
bitro y sólo la presencia de la Poli
cía Nacional impidió que la cosa 
llegara a mayores: hasta la gente 
que había en las gradas, llenas al 
completo, optó por retirarse del 
polideportivo ante el cariz de la 
situación. Por lo demás, el partido, 
en su primera parte, fue de una 
gran calidad, mientras que la se
gunda contó sobremanera con el 
citado nerviosismo que produjo un 
juego incierto, con poca base y con 
mucho de espectáculo guerrero. En 
definitiva, los del Politécnico con
siguieron imponerse a los lídres 
por un claro tanteo de 5-2, con go
les marcados por Julio, por Pesca
dería Simago, y por Castellanos 
(2), Pedro (2) y Arce, por el Poli
técnico.

Resultados de los demás 
encuentros jugados el viernes

Residencia Sanitaria, 2 (Carlos y 
Bresnes); Liverpool, 4 (Jesús, An
tonio, Vadillo y Carvajal).

Doble P, 9 (Adolfo, 2; Isidro, 2; 
Julio, 3; López, 4); Bar Benidorm, 
3 (Alfonso, Adolfo y Saldaña).
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Santa Bárbara-Almodóvar
y Tomelloso-Mora, platos fuertes

Le toca ganar al Santa Bárbara. Al/menos, teniendo en cuenta el 
péndulo, que oscila una semana hacia la derrota y el mal juego y otra 
hacia la brillantez y la victoria. Sin embargo, el Almodóvar es un 
equipo dificilillo y ahi está su posición en la tabla para demostrarlo.

Ayer anunciábamos que Gargolla no iba a hacer declaraciones. Sin 
embargo, cuando le hemos llamado hoy nos ha confesado que le conven
cimos con nuestros argumentos y va a seguir cumpliendo con los 
informadores. . El entrenador toledano confia en que sus muchachos 
no den la pobre impresión de Villacañas. Respecto al rival reconoce su 
potencia, pero apunta que es más fácil de batir que Las Pedroñeras o 
un Tomelloso. «Por el lado izquierdo va muy bien, sobre todo en el 
centro del campo.»

Nuestras informaciones ratifi
can a Gargolla. Es muy peligroso el 
ataque zurdo, ya que el lateral y el 
extremo, junto con el centrocam- 
pista interior, se combinan la mar 
de bien y crean peligro. Son gente 
veterana, que practican un juego 
bastante duro. También tienen 
buenos lanzadores de tiros direc
tos, dándole con mucha fuerza a la 
pelota.

El Santa Bárbara sigue con la 
laguna del centro del campo gra
cias a la triste baja de Valentín. 
Juli no tuvo una buena actuación 
en Villacañas y además está tocado 
ligeramente, arrastrando una le
sión leve desde hace algún tiempo. 
Por ello, Gargolla ha repescado al 
juvenil Tocano, que lleva una tra
yectoria en el conjunto de Pepe 
Gálvez francamente loable. Ocupa
rá la media punta del ataque en 
este nuevo partido de oportunidad 
que le ofrece el entrenador ante un 
equipo fuerte y duro.

Con este único cambio y la vuel
ta al banquillo de Braojos al quite 
de Ocaña (atento, Chechu), éste 
será el once inicial: Ramón, Vicen
te, Arturo, César, Parra, Ocaña, 
Miguel Angel, Briones, Tocano, 
Ricas y Ceju.
AT. TOMELLOSO-MORA

Si el Santa lo tiene comprometi
do, ¿qué me dicen del Mora, que se 
enfrenta con el líder en su propio

Baloncesto______
Primera Preferente Castellana

B. Talavera y P. Pitrnan-Polígono, 
con posibilidades

El S. Velázquez, sin opción ante el EISA

El Seguros Velázquez deberá esperar a otra ocasión para aumentar su cuenta en puntos. Su 
visita al EISA no le concede posibilidades

Los equipos toledanos de la Primera Preferente Castellana de 
Baloncesto encaran esta última jornada, anterior a las vacaciones 
navideñas, con los deseos de romper la racha negativa que se viene 
produciendo en los últimos partidos.

En el grupo primero, el B. Talavera se enfrenta a un PD. Pinto 
con los mismos puntos que el equipo talaverano, y que en sus 
últimas confrontaciones ha dejado bastante que desear, bajando 
muchos puestos de la excelente posición que llegó a ocupar en la 
primera mitad de la primera vuelta. Posibilidades, y bastantes 
fuertes, de los talaveranos de conseguor aumentar su cuenta parti
cular de puntos.

También dentro del grupo pri
mero, quien tiene menores posi
bilidades es el Seguros Velázquez 
en su desplazamiento a Aranjuez 
a enfrentarse con el EISA. El 
equipo madrileño se presenta 
pletorico de moral, motivada por 
el excelente tercer lugar que ocu
pa en la clasificación, a un punto 
de líder, Calasancio, pero con dos 
partidos menos, que le hace con
cebir esperanzas de ascenso. Si 

feudo? «No temo las individualida
des del rival —nos dice el técnico 
moracho, Antonio Ramírez—, sino 
su bloque: todos tienen un mismo 
nivel y lo mantienen.» La dificul
tad es clara, sobre todo si tenemos 
en cuenta las últimas malas actua
ciones del Mora tanto fuera, contra 
el Yepes, como en casa, contra el 
At. Daimiel. «Quitando el día del 
Yepes, creo que en terreno contra
rio estamos haciendo buen fútbol.»

Nos ha reconocido Ramírez que 
firmaría el empate antes de que 
echara el balón a rodar. Cosa lógi
ca, aunque en esto del fútbol nun
ca se sabe. «Mira lo que le pasó al 
Barcelona la pasada jornada.»

El Mora no tiene ningún jugador 
con hepatitis y sólo estará ausente 
Tequila, que arrastra una molestia 
del tobillo desde hace tiempo y 
quiere recuperarlo totalmente 
aprovechando el descanso navide
ño. Así que la probable alineación 
de los toledanos en Ciudad Real 
será: Maeso, Juan o Rogelio, Chico, 
Luis Jesús, Soto, César, Juan 
Francisco, Arroyo, Garoz, Paquito 
y Jiménez. Mucha suerte va a ne
cesitar el Mora para batir a los 
atléticos.

AT. DAIMIEL-OCAÑA
Todavía no se han consumado 

los dos fichajes que el Ocaña está 
buscando con ahínco, así que para 
el difícil encuentro contra el Dai

en su visita a Toledo los madrile
ños no concedieron alternativa a 
los aseguradores, malamente po
drán concederlas ahora, que se 
encuentran encaramados en los 
primeros lugares y lanzados cara 
al título. Mala perspectiva, en su
ma, para los toledanos.

En el grupo segundo, el repre
sentante -toledano, Pitman-Polí
gono, recibe en su cancha a 

miel pocos cambios habrá con res
pecto al conjunto que perdió en 
casa ante el Yepes en partido de 
infausta memoria. Juan Carlos es 
la única duda, ya que en un recien
te entrenamiento se dio contra una 
valla publicitaria. El jugador acaba 
de salir de una larga y penosa le
sión. Sin embargo, es seguro que 
podrá contar con Salcedo, que po
siblemente se integraría como un 
cuarto centrocampista.

ROMA-FUENSALIDA
Equipo joven y peleón el Roma 

y también difícil rival para otro 
equipo toledano. La jornada es du
ra. Sin embargo, sobre el papel el 
Fuensalida es ligeramente superior 
al conjunto madrileño y esperamos 
que, a pesar de que las bajas de 
Viverti y Miguel (que puede sen
tarse hoy en el banquillo) y el par
tido de castigo que pesa sobre Or
tega, los toledanos se lleven al me
nos uno de los dos positivos. Juga
rán: Cortijo, Maya, Bartolo, 
Enrique, Juanjo, Pedro, Del Pino, 
José Luis, Serrano (también algo 
tocado), Toñín y Eduardo.

El equipo de José Luis Mancebo 
jugará un 4-3-3 sin contemplacio
nes, al ataque desde los primeros 
minutos. En el Roma parece desta
car la habilidad del extremo dere
cho, Juanito; ojo con él.

YEPES-PEDRO MUÑOZ
De vuelta a casa, el Yepes se 

encuentra un tanto roto tras las 
sanciones impuestas por el Comité 
de Competición. Lo único positivo 
—pero que no es seguro— es el 
restablecimiento de Marcos, el ex
tremo izquierdo. Pero la imposibi
lidad de que jueguen el libre y el 
lateral derecho pone un buen nú
mero de dificultades a la hora de 
componer un once inicial.

A. Agher, de Guadalajara, equipo 
no muy potente y que puede pre
sentarse asequible a las posibili
dades de los toledanos, máxime 
cuando están demostrando que 
sus posibilidades tendrán que ha
cerlas valer en sus encuentros de 
casa, ya que en sus desplaza
mientos, aunque jugando bien, 
no parecen obtener nada produc
tivo. Puede ser una buena oca
sión para lograr aumentar esos 
dos raquíticos puntos de que dis
ponen los toledanos después de 
doce jornadas.

En resumen, posibilidades pa
ra B. Talavera y P. Polígono y 
pocas opciones para el 
S. Velázquez en su desplazamien
to a Aranjuez, en la jornada ba- 
loncestística de los equipos tole- 
danos de la Primera Preferente.

---------------------------------- -------- pág. 59
—Maratón-bol de Madrid____________________

Toledeport cayó a manos 
del Chaston coruñés (0-2)
Hasta ahora, el Chaston ha sido el mejor equipo

El equipo toledano de Toledeport ha seguido los pasos de Disco
landia, quedando eliminado de la competición de futbol-sala deno
minada maratón-bol de Madrid.

El primer encuentro, sin 
embargo, fue dominado de ca
bo a rabo por los toledanos, 
que vencieron 4-1 al 
G. M. R.E1 partido comenzó a 
las diez y media de la noche 
del pasado viernes.

Ayer por la mañana, Tolede
port tenía que enfrentarse en la 
segunda fase a un equipo muy 
duro, con grandes posibilidades 
de clasificarse para la final, e in
cluso de quedar como campeón 
del importante torneo. Se trata 
del Chaston, que cuenta con un 
equipo muy completo, que se cie
rra muy bien en defensa y se des
pliega con gran facilidad, siendo 
la gran figura el jugador brasile
ño Da Silva.

Toledeport: Angel, Laguna, 
Orozco, Barroso, González (cinco

Pagés y José Luis, bajas seguras; Lozano, probable

El Toledo, sin centrocampistas, 
a puntuar en Vallecas

Lesiones. Ese es el problema, al 
menos para el centro del campo del 
Toledo, que en su visita al estadio 
de Vallecas. corno saben los lecto
res de YA de Toledo, no podrán 
contar con José Luis ni con Pagés, 
hombres clave de aquella demarca
ción.

Lorenzo, el «mister» toledano, 
deja su puesto en el banquillo a 
Vicente Fernández, Kuki en el fút
bol, para que dirija a sus pupilos. 
Pero nadie se asuste, que la ausen
cia del «mister» es absolutamente 
coyuntúral: se encuentra en Zara
goza asistiendo a la jura de bande
ra de un hijo.

Estuvimos en el entrenamiento 
del viernes y la alineación no esta
ba muy clara, ya que Lozano, que 
sufre una inflamación en la parte 
alta de la nariz, no asistió y dejaba 
más desangelado todavía el centro 
del campo. En caso de que Lozano 
no juegue, lo más probable es que 
la alineación varíe un tanto con 
respecto a la que nos dio Lorenzo, 
a saber: Manolo, Alfredo, Manolo, 
Michel, Espinosa, Lozano, Bermú- 
dez. Marcos, Rafa, Roberto y Arro
yo-

La novedad más interesante es 
el relanzamiento de Roberto, juga
dor que no ha podido demostrar 
prácticamente nada, pues no ha sa
lido más que en partidos de pre
temporada y en alguna sustitución 
a lo largo de la temporada; la últi-

__ Balonmano—-------------------------- ——
Segunda División Nacional

El Caja de Ahorro 
tiene un difícil partido 
ante el C. Isabel II

Se presenta coja la jornada de 
los equipos toledanos en la Segun
da División de balonmano, ya que 
sólo el Caja de Ahorro de Toledo 
tiene compromiso liguero y, bas
tante difícil, al descansar el A. Al
cázar-Iberoamericana en esta últi
ma jornada de la primera vuelta.

Él Caja de Ahorro, que aunque 
venció el pasado'domingo no con
venció a muchos, se desplaza a Ma
drid a enfrentarse al Canal de Isa
bel II, equipo que marcha el pri
mero en la clasificación, imbatido, 
con dos encuentros solamente em
patados y ante los contrarios más 
fuertes y en su propia canchales 
decir, el A. Alcázar y el C. Vigón. 
Pocas posibilidades para los tole
danos, que, visto el potencial de los 
madrileños, bastante tendrán con 
lograr un resultado decoroso. 

inicial), Gregorio, Jesús, Puñal y 
Félix.

Chaston: Patiño, Da Silva, Víc
tor, Olaiz, Villarrenaga (cinco ini
cial), Muñiz, Sánchez, Blanco y 
Gantes.

El primer tiempo terminó con 
el resultado de 1-0, gol marcado 
por Manuel Sánchez tras una es
pectacular jugada de Da Silva, 
que levantó de sus asientos a los 
espectadores. Toledeport jugó a 
su nivel, pero era muy difícil pe
netrar a la defensa del equipo co
ruñés. Terminada la primera mi
tad, el equipo toledano lo intentó 
todo una y otra vez, pero la supe
rioridad técnica del rival se hizo 
patente de nuevo en una jugada 
de conjunto que apovechó en úl
tima instancia Da Silva para en
carrilar el triunfo definitivamen
te.

Lozano, otra probable baja en 
la medular del Toledo

ma, el domingo pasado en el parti
do contra los de Alcázar.

El Rayo Vallecano, rival de hoy, 
es propicio para intentar enjugar 
los puntos perdidos en casa, ya que 
sólo ha ganado tres encuentros y su 
casillero de goles encajados y mar
cados anda desfavorablemente 
descompensado. Por eso ocupa la 
penúltima posición de la tabla.

El equipo madrileño, con un jue
go poco vistoso, pero bastante 
Íiráctico, es auténticamente demo- 
edor, como lo demostró en su con
frontación con el A. Alcázar, en en
cuentro que terminó en empate, y 
no parece dispuesto a conceder 
ningún tipo de prerrogativa a los 
toledanos con vistas a terminar la 
primera vuelta de la competición 
con la suficiente ventaja respecto a 
sus rivales, ya que de todas formas 
terminarán como líderes.

El Caja de Ahorro de Toledo se 
debe de contentar con ir aumen
tando su puesta a punto, una vez 
pasadas las duras ¡ornadas de in
fortunio en forma de lesiones, para 
f>oder dar su auténtica medida en 
a segunda vuelta de la competi

ción que comienza después de las 
vacaciones navideñas.
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Los relojes de fichar ya están instalados en la Diputación

En la asamblea regional prevista 
en el centro universitario

AP no votará mañana
a favor de Fuentes como 
presidente de la Junta
El candidato a la presidencia preparaba ayer el 

discurso programático de investidura

Mañana, a las once horas, comenzará la asamblea de parlamentarios 
de la región que elegirá al nuevo presidente de la Junta de Castilla-La 
Mancha en la persona del toledano Jesús Fuentes Lázaro. El secretario 
provincial del PSOE permaneció durante el día de ayer preparando el 
discurso, en el que expondrá su programa de gobierno. «Pero no os 
preocupéis, que no os voy a aburrir», manifestaba a YA de Toledo el 
señor Fuentes. Alianza Popular votará, probablemente, en contra del 
candidato socialista.

Tres médicos de la Diputación solicitan 
la excedencia a partir del 1 de enero
Esta postura está relacionada con la ley de Incompatibilidades y el 

cumplimiento estricto de horarios
Tres médicos adscritos a los servicios sanitarios de la Diputación 

Provincial de Toledo han solicitado excedencia en los últimos días, 
alegando diversas razones de tipo personal. Aunque en ningún mo
mento se especifica, parece ser que está en relación con la aplica
ción de la ley de Incompatibilidades, en alguno de los casos, y con 
las medidas adoptadas por el presidente de la Diputación, Jesús 
García Cobacho, obligando a todos los funcionarios a que fichen 
para un mejor control del cumplimiento de los horarios. Por otro 
lado, un grupo de médicos del Hospital Provincial ha enviado un 
escrito al Colegio de Médicos, molestos por la nota hecha pública en 
YA por este órgano colegiado.

Los médicos que han solicita
do excedencia son Hipólito Lan
cha, Manuel Moreno y Emilio 
Galdeano. El primero de ellos 
trabajaba hasta ahora en el hos
pital psiquiátrico. En su solicitud 
justifica la petición de exceden
cia por «circunstancias persona
les», citando el decreto ley de 
1952 de reglamentación de los' 
funcionarios. La petición de ex
cedencia la presentó el 10 de di
ciembre y por el momento, al pa
recer, no se ha decidido si se le 
concederá o no. Como se recorda
rá, el doctor Lancha fue expe
dientado meses atrás por un en
frentamiento que tuvo dentro del 
mismo hospital psiquiátrico. 
Hasta ahora realizaba el turno de 
ocho a tres de la tarde.

Emilio Galdeano es otro de los 

tres médicos que han pedido ex
cedencia. En el escrito entregado 
en la Diputación alega «razones 
ajenas a su voluntad». El doctor 
Galdeano. otorrinolaringólo, te
nía jornada reducida de dos ho
ras y media y el resto en guardias 
controladas. La excedencia solici
tada es de seis meses, y según 
nuestras informaciones pasa con
sulta en la Seguridad Social.

El doctor Manuel Moreno, of
talmólogo, también realiza jorna
da reducida en el Hospital Pro
vincial, como el anterior, de dos 
horas y media, y el resto en guar
dias controladas. Justifica la soli
citud de excedencia por tres me
ses «por prescripción facultativa».

Según nuestras informaciones, 
a partir de enero podrían llegar a 
la Diputación Provincial nuevas 

solicitudes de excedencias de 
otros funcionarios, algunos de 
ellos pertenecientes al área de la 
sanidad. El director del Hospital 
Provincial no tenía certeza ayer 
de la solicitud de excedencias an
tes referidas. Nos confirmó, en 
cambio, una reunión habida en la 
misma mañana de ayer, en la que 
se acordó enviar un escrito al Co
legio de Médicos, motivado por la 
información aparecida en estas 
páginas con unas declaraciones 
del presidente del colectivo. Aun
que el director del Hospital Pro
vincial no quiso darnos el conte
nido íntegro del escrito, sí nos 
adelantó que en el mismo expre
saban su extrañeza por la actitud 
hecha pública por el colegio sin 
consultarles antes a ellos, a los 
médicos del Hospital Provincial. 
En la nota se desprende una acti
tud enteramente molesta de los 
médicos firmantes del centro sa
nitario de la Diputación. En la 
reunión en la que se elaboró el 
escrito algún facultativo llegó a 
decir que se ponía en duda la 
honorabilidad de algunos profe
sionales que desde hace cincuen
ta años han estado realizando 
parte de sus horarios a través de 
las guardias controladas.

Como anunciáramos días atrás, 
la asamblea de parlamentarios de 
la región, formada con el equilibrio 
de fuerzas resultante de las eleccio
nes del 28 de octubre, se reunirá en 
el palacio del cardenal Lorenzana, 
actual centro universitario. A las 
once de la mañana se constituirá la 
asamblea, con 41 miembros, de los 
que 28 serán del PSOE y los 13 
restantes de AP. UCD y PCE no 
estarán representadas al no haber 
obtenido ningún diputado y sena
dor en Castilla-La Mancha en los 
comicios de octubre. A continua
ción se formará una mesa de edad 
y se procederá a la elección del 
presidente de la Asamblea —equi
valente a las Cortes de la nación—, 
que será el socialista de Ciudad 
Real Francisco Granados. La mesa 
definitiva contará con la presencia, 
seguramente, de un miembro de 
AP en la vicepresidencia segunda, 
para el que los aliancistas propon
drán al empresario Juan Molina; la 
secretaría segunda también podría 
estar ocupada por otro, represen
tante del partido.de Fraga.

Tras la elección del presidente 
de la asamblea se suspenderá la 
sesión. Después del almuerzo se 
reanudará la jornada. Aunque no 
aparece en el orden del día, Gonza
lo Payo, presidente de la Junta, 
entregará personalmente al presi
dente del parlamento su dimisión 
por. escrito, que será leída a conti
nuación ante la asamblea. Sobre 
las cinco de la tarde comenzará la 
sesión de investidura del nuevo 
presidente. Francisco Granados, 
después de hablar con los portavo
ces del PSOE y AP, propondrá al 
candidato a la presidencia, que se
rá Jesús Fuentes, al ir avalado por 
el partido que tiene la mayoría, el 
PSOE. El candidato a la presiden
cia dará lectura al discurso exposi
tor de su programa. El señor Fuen
tes Lázaro, sin revelarnos las líneas 
generales del mismo, expresaba a 
YA de Toledo que no sería dema

siado extenso. Quizá no dure me
dia hora, con lo cual será sensible
mente más corto que el pronuncia
do en su día por el candidato en
tonces a la presidencia, Gonzalo 
Payo. El diputado por Toledo de
dicó el día de ayer a escribir su 
discurso programático, en el que 
anunciará las medidas a corto pla
zo a adoptar durante los meses que 
regirá los destinos de la región. Co
mo se sabe, cesará tras las eleccio
nes regionales, previstas para mar
zo o abril, y aunque se dijo en su 
día que la persona que ahora ocupe 
la presidencia de la Junta durante 
estos meses no tendría que ser el 
candidato del PSOE en las futuras 
elecciones, tampoco se descarta en 
su totalidad una continuación en el 
mandato de Jesús Fuentes, si bien 
es fácil peñsar que Albacete, cen
tro medular del PSOE en la región, 
jugará todas sus bazas para llevar
se la presidencia de la Junta por' 
cuatro años.

La oposición a los 28 parlamen
tarios socialistas en la asamblea de 
mañana estará representada por, 
AP. con 13 parlamentarios. Arturo. 
García Tizón, presidente del parti
do en la región, veía muy improba
ble que pudieran apoyar con sus 
votos al candidato socialista. «Ten
dría que presentar ún programa 
tan parecido al nuestro que debe
ría ser el nuestro, y esto veo difícil- 
que se produzca», nos decía el ser 
ñor García Tizón,' aunque a contic 
nuación añadía que había que. oir
ía exposición de Jesús Fuentes, 
tras lo cual adoptarían la postura- 
de voto. No obstante, lo más pro
bable es que los aliancistas voten, 
en contra de Jesús Fuentes, o a lo 
sumo se abstengan, quizá agrade
ciendo con esta postura la conce
sión de la vicepresidencia en la me
sa de la asamblea, si bien no esta
rán presentes en el nuevo gobierno 
regional, que será monocolor socia
lista.

UCD de Toledo examinará hoy 
su postura para las municipales

El comité ejecutivo provincial y el secretariado de UCD de Toledo 
se reunirán esta tarde para examinar los resultados del congreso 
extraordinario del partido celebrado días atrás en Madrid. Según mani
festaba ayer por la tarde a YA de Toledo el secretario provincial de 
UCD, existe la firme voluntad de participar en las elecciones municipa
les próximas, ya sea en coalición o solos.

• Es más, no nos asusta ir solos a 
las municipales. De algún modo lo 
preferimos, pero está pendiente de 
las negociaciones que está habien
do en Madrid», expresaba Gregorio 
Peláez, secretario provincial en 
funciones. A las 5,30 de la tarde se 
reunirá el secretariado y sobre las 
siete comenzará la ejecutiva pro
vincial. No parece que ésta sea tan 
explosiva como lo fuera en la últi
ma, tras la cual presente') su renun
cia como militante el todavía direc
tor provincial de Educación, Boni
facio Alcañiz. Las reuniones de hoy 
estarán presididas por Rafael Arias 
Salgado, que voluntariamente ha 
decidido pasar a un segundo plano 
del partido a nivel nacional a la 
espera de lo que pueda suceder. 
Sobre las noticias que hablan de 

una retirada anticipada de UCD 
no participando en los próximos 
comicios, Gregorio Peláez fue ter
minante, asegurando, como más 
arriba decimos, que presentarán 
candidaturas en todos los pueblos 
donde tengan gente «y esperamos 
tenerla en las 204 localidades de la 
provincia de Toledo». Negó el se
ñor Peláez que existiera un am
biente de desánimo generalizado 
entre los militantes de Toledo, si 
bien reconoció que tampoco la si- 
tuacicm era de euforia como otros 
habían dicho.

No parece, pues, que en la reu
nión de hoy haya acuerdos desta
cados. A lo sumo se concretarán 
próximas reuniones para preparar 
las candidaturas municipales.

Se incendia un 600 aparcado 
en San Juan de los Reyes

En el último fin de semana, en 
contra de lo habitual, no se ha 
registrado en las carreteras tole
danas ningún accidente de gran 
importancia, destacando sola
mente dos, en los que se produje
ron cuantiosos daños materiales. 
Por otro lado, la Guardia Civil de 
Tráfico ha realizado en dicho pe
ríodo de tiempo un total de 344 
controles de alcoholemia, ningu
no de los cuales dio positivo, y el 
Cuerpo Municipal de Bomberos 
realizó varios servicios, entre los 
que cabe destacar el fuego que se 
produjo en el interior de un vehí
culo que se encontraba en San 
Juan de los Reyes.

El primer accidente ocurrió a 
las 14,30 horas del día 18 en el 
kilómetro 13,400 de la carretera 
local 35, situado en el término de 
Consuegra, donde un camión 
marca Barreiros, matrícula 
TO-5339-A, chocó lateralmente 
contra un Seat 127, matrícula 
M-4599-X, y, como señalábamos 
anteriormente, sólo se produje

ron daños materiales. Por lo que 
respecta a los bomberos su actua
ción más importante se realizó 
también el sábado cuando fueron 
requeridos para apagar un fuego 
originado en el interior de un ve
hículo marca Seat 600, matrícula 
M-604768, que se encontraba 
aparcado en el calle de San Juan 
de los Reyes. Al parecer, el incen
dio fue sofocado rápidamente y 
no se produjeron excesivos da
ños. Asimismo, en el día de ayer 
tuvieron que realizar un curioso 
servicio en la emisora de Antena 
3 en Toledo, pues, al parecer, se 
quedaron dos de sus redactores 
encerrados en una habitación, 
por lo que los bomberos tuvieron 
que subir hasta el tercer piso con 
una escala y, tras introducirse 
por la ventana en dicha habita
ción, abrir desde su interior la 
puerta. Lo único a resaltar en es
te incidente es la expectación que 
ocasionó, ya que la emisora se 
encuentra situada en plena calle 
del Comercio.

El Colegio 
de Veterinarios abre 
un consultorio 
para los consumidores

La Junta directiva del Colegio 
Oficial de Veterinarios de Toledo 
ha tomado el acuerdo de abrir en 
su sede colegial un consultorio, gra
tuito que tendrá la misión de infor
mar a todos los ganaderos y consu
midores que lo deseen sobre pro
blemas relacionados con la ganade
ría y la alimentación. Este 
consultorio estará abierto todos los 
martes, de diez a doce horas, en su 
sede, situada en la calle Menores, 
número 14, y estará a cargo del' 
secretario y jefe de la sección técni
ca del Colegio.

En esta misma Junta directiva 
se acordó solicitar de la Adminis
tración la modernización y actuali
zación de los mataderos municipa
les y creación de nuevos centros en 
las comarcas. Se solicitó, asimismo, 
la instalación de laboratorios que 
permitan la prestación de un mejor 
servicio a los ganaderos y consumi
dores, así como la revisión periódi
ca en hoteles y restaurantes, entre 
otras misiones.

partido.de
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fofo que va de año

Cerca de 35.000 toledanos 
han suplicado un trabajo

El paro, esa grave enfermedad social de nuestros días, efectivamen
te no cesa. Y gracias a este drama humano y económico ocho oficinas 
administrativas de Toledo son visitadas con profusión, con esperanza y 
desasosiego cada vez que se traspasa la puerta. Se trata de los locales 
del Instituto Nacional de Empleo (¿7), conocido ya como INEM, defini
do por el director provincial, Pedro García Zorzo, como «sitio donde la 
oferta y la demanda de trabajo se canaliza». Pero, desgraciadamente, 
como reconoce nuestro interlocutor, lo segundo es más frecuente que 
]o primero. Si no, ahí está la prueba numérica: hasta el 31 de noviembre 
habían solicitado empleo 34.713 personas, y lo encontraron 20.405, cifra 
ésta que es preciso matizar porque de lo contrario podría dar lugar a 
un falso optimismo.

Este año, 1982, está venciendo y, 
desgraciadamente, no ha sido me
jor que l'l pasado. Es deseable que 
el venidero, con el cambio político 
resultante de los comicios del 28 de 
octubre, sea mejor. Estamos en el 
mes de cerrar cuentas y hacer ba
lances. Pedro García Zorzo, direc
tor provincial del INEM, se ofrece 
amablemente a proporcionarnos 
los datos precisos para conocer el 
número de personas que han solici
tado un trabajo durante lo que va 
de año y la cantidad de los que 
obtuvieron respuesta positiva a su 
demanda. Examinamos al paso 
otras cifras relanacionadas con este 
asunto sumamente significativas.

Empezamos primeramente ob
servando los demandantes de em
pleo. En la provincia de Toledo, a 
través de las oficinas del INEM 
situadas en Toledo, Talavera, Ules- 
cas, Ocaña, Quintanar, Mora, To
rrijos y Villacañas pidieron trabajo 
34.713 personas, con una media 
mensual de 3.155 peticiones. Com
parando estos datos con los de 
1981 se observa que va a haber un 
crecimiento notable, ya que al fina
lizar diciembre de este año rellena
ron el impreso de trabajo 34.044 
personas, con una media mensual 
de 2.837. El señor García Zorzo in
terpreta este incremento por un 
conocimiento mayor de la existen
cia del INEM, como canalizador de 
oferta y demanda, si bien no tiene 
por menos que reconocer que, en el 
aumento de peticiones jue^a un 
papel básico la desesperación del 
parado, «lo cual hace que acuda
mos hasta el INEM, a firmar todos 
los meses, con paciencia, con la es
peranza de que algún día nos di
gan: «Tenemos algo para ti», mani

festaba a YA de Toledo, con voz 
sobrecogida, un parado al que sólo 
le quedan treinta días, setecientas 
veinte horas, de tener asegurado 
unos mínimos ingresos que le per
mitan comprar pan y algo más pa
ra sus tres hijos y su mujer.

Sigamos con los números. De los 
34.713 demandantes han encontra
do colocación 20.405 personas, con 
una media mensual de 1.855, cuan
do en 1981 la media fue de 1.455. 
En 1981, como más arriba recogía
mos, hubo 34.044 peticiones de tra
bajo y lo encontraron 17.460 perso
nas.

Colocaciones nominativas
Pero a la hora de hablar de colo

caciones es preciso tener en cuenta 
que la mayoría de las efectuadas 
por el INEM son nominativas. Es
to qué quiere decir; pues que pro
bablemente un grupo de personas 
se mueren poco menos que de asco 
sin ser llamados jamás a trabajar 
porque los empresarios no los co
nocen o no los quieren. De las 
20.405 colocaciones habidas este 
año, 19.518 fueron por ofertas no
minativas. Es decir, las empresas 
contratantes lo hicieron diciendo 
que querían emplear a fulanito de 
tal, inscrito previamente en el re
gistro del Instituto Nacional de 
Empleo. En cambio, las ocho ofici
nas únicamente han canalizado 
empleo para 887 personas, que a la 
buena de Dios dejaron su nombre y 
un buen día fueron llamados por el 
INEM para saber si les interesaba 
trabajar en un determinado em
pleo. Pudiera sacarse la conclusión 
de que hay un grupo <Te las 34.000 
demandas de empleo que no son 
llamados jamás a trabajar por no 
estar convenientemente cualifica
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dos o no conocer al empresario 
contratante.

Hablando de cualificación, en 
1 oledo el mayor número de de
sempleados inscritos son obreros 
no agrícolas y peones, generalmen
te procedentes del sector de cons
trucción. En cambio, de los para
dos que había en noviembre sólo 
tres personas con categoría de di
rector demandaban empleo.

Los 800.000 puestos 
prometidos

Como informábamos hace unos 
días, el desempleo había crecido en 
la provincia notablemente durante 
el mes de octubre. El paro llegaba 
a las 18.850 personas. Señalábamos 
en aquella ocasión que las medidas 
especiales de fomento del empleo 
decretadas por el Gobierno ante
rior no habían tenido los resulta
dos esperados. No obstante, como 
nos apunta el director provincial 
del INEM, se ha producido un in
cremento de contrataciones de ca
rácter temporal dentro de las me
didas especiales de fomento del 
empleo. Así, por ejemplo, nos decía 
que mientras en 1981 se contrató 
por este apartado a 883 personas, 
en lo que va de 1982 el número se 
había incrementado hasta 1.844. 
Estas medidas especiales buscaban 
alentar al empresario para la con
tratación, evadiéndolo del temor 
de la plantilla, a través de asegurar 
la temporalidad del contrato, la 
disminución de los horarios al tra
tarse de contratados jóvenes en 
formación y bonificaciones de pago 
de un 50 por 100 de la Seguridad 
Social durante tres años y 300.000 
pesetas de subvención cuando el 
empresario se decidiera a meter en 
plantilla al contratado. Haciendo 
un ligero desglose de las contrata
ciones especiales, vemos cómo por 
formación de jóvenes han sido em
pleados 455; por prácticas de gra
duados, 34; por conciertos de ayun
tamientos con organismos como el 
ICONA, 847. El señor García Zorzo 
insistía en que este tipo de contra
taciones iba en aumento.

M. A. MELLADO

El balcón se convirtió en- tendedero improvisado

Ropa sucia en Zocodover
No, señores, no. Zocodover .no es un tendedero de ropa 

sucia. Nuestras autoridades están interesadas en conseguir 
una recuperación tanto-arquitectónica como ciudadana de la 
plaza de Zocodover. El empeño es loable. Sin embargo, algu
nas personas parece que no se quieren dar cuenta de ello y 
sacan sus trapos sucios a la toledana plaza. En la-mañana de 
ayer, de uno de los balcones que dan a la cuesta de las Armas 
colgaba la colada de un anónimo ciudádano; ¿se le puede 
aplicar este nombre? El «inmaculado» espectáculo podría tener 
una explicación. El balcón pertenece a una pensión, y quizá 
uno de los huéspedes no encontró mejor manera de nacer 
visible su presencia en Toledo que colgar sus ropas interiores 
al fresco aire de nuestra ciudad. Ya decimos que la identidad 
de este señor o señora fio la conocemos, pero, desde luego, sus 
prendas interiores ya han quedado inmortalizadas desde nues
tras páginas. Si estos desmanes no se controlan, ayer fueron 
unos calzoncillos, pero no es de extrañar que de seguir a este 
paso mañana sean unas sábanas o unos manteles.

fl domingo, en la catedral

Treinta y dos seminaristas recibieron órdenes sagradas
En la mañana del domingo, treinta y dos seminaris

tas recibieron diversas órdenes religiosas en un solem
ne acto celebrado en la catedral primada de Toledo. El 
acto de imposición de las órdenes, así como la eucaris
tía que se celebró, fue presidido por el cardenal prima
do, don Marcelo González Martín. Nueve de los semi
naristas recibieron la orden del diaconado, tres de 
ellos de diversos países de América y el resto de la 
diócesis de Toledo. El resto de las órdenes recibidas 
fueron los ministerios de acólitos, lectores y rito de 
admisión al sacerdocio.

En su homilía, el cardenal primado se refirió a la 
actitud interior con que los ordenandos deben dispo
nerse a la ordenación sacerdotal. Entre otras cosas 
dijo: «Os preparáis para una misión en que no caben 
las ambigüedades ni los secularismos, de los que ha
béis de huir como de una tentación satánica en la 
Iglesia de hoy. Habéis de aspirar a ser sacerdotes de 
cuerpo entero, como ha dicho el Papa en su visita a 
España, a lo largo de toda vuestra vida, en la juven
tud, en la madurez y en la ancianidad; en toda circuns
tancia, lo mismo en el templo que en la calla, con toda 
clase de personas, sean creyentes o no, con los margi

nados y los integrados, con los que esperan mucho de 
vosotros y con los que dicen que no esperan nada; con 
fidelidad a las exigencias de vuestra vida y con aten
ción a los signos exteriores de vuestra condición pro
pia, incluido el traje eclesiástico, como os he dicho 
tantas veces y como véis que lo está pidiendo la auto
ridad del Papa.»

Más adelante manifestó que a partir de enero en los 
seminarios de la diócesis se realizará un estudio ex
haustivo de todos los discursos y actuaciones que el 
Papa ha realizado en nuestro país, «de manera —dijo 
don Marcelo González— que no haya en el comentario 
ni reduccionismos ni interpretaciones parcialistas».

«Para lograrlo —finalizó diciendo— hay que empe
zar por procurar que no se den estos parcialismos 
reduccionistas, ni en el concepto del sacerdocio, ni en 
su presentación a los hombres, ni en la vida del semi
nario, donde os preparáis para ser sacerdotes de nues
tro tiempo. Si creyerais que podéis serlo, olvidándoos 
de lo que para conseguirlo pide y reclama con apre
miante amor el Papa de nuestro tiempo, seríais no sé 
si unos hombres pobres, pero sí, desde luego, unos 
pobres hombres.»

4 HRDI080 >
Toledo 95.4 FM

Desea contratar para el mantenimiento de su emisora en Toledo

TECNICO DE MANTENIMIENTO
REQUERIMOS:
— Residencia en Toledo.
— Formación a nivel de ingeniero técnico de telecomunicación.
— Probada experiencia profesional.

Edad entre 25 y 45 artos.
OFRECEMOS:
— Contratación por obra o servíaos.
— No exigimos exclusiva dedicación.
— Retribución pactada por servicios prestados.

Interesados; Enviar historial profesional y telefono de contacto a Radio-80. Calle Núñez
* Arce. 12. TOLEDO. .<

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga. 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO

Seleccionamos 
20 SEÑORITAS 

para prepararlas ¡ 
como AZAFATAS

Información: 21 10 28

GALERIA SELECCION
EXPONE:

PARADA MOROLLON
PINTURA Y ESCULTURA

Del 18 al 31 de diciembre
INAUGURACION: Sábado 18, a las 7 tarde 

Laborables: De 10 a 2 y de 4 a 8 
Festivos: De 12 a 2

C/ Puertaüana. 14. TOLEEMX Tel.: 22 29 83
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Mil alpacas destruidas 
por el fuego en Gamonal

Una gran alarma se produjo en 
Gamonal el pasado domingo al me
diodía, al conocerse la noticia de 
que un gran fuego se había produ
cido en unas naves repletas de al
pacas de paja propiedad de Cándi
do Corrochano. Ni cortos ni pere
zosos los gamoninos se aprestaron 
con rapidez a extinguir el fuego, 
aprovisionándose de cubos y otros 
utensilios válidos para la extinción, 
mientras llegaban los bomberos.

Al llegar al lugar de los hechos, 
los bomberos pudieron darse cuen
ta de que no tenían sitio de donde 
coger agua, indicándoles los pro
pios habitantes del barrio un pozo 
cercano donde podían aprovisio
narse. Un pozo que en realidad, al 
parecer, no contaba con el líquido

Impugnado el resultado electoral 
de la residencia sanitaria

Un grupo de trabajadores de la 
residencia sanitaria Nuestra Seño
ra del Prado, ha impugnado los re
sultados de las elecciones sindica
les que se realizaron el pasado día 
16 y en las que participo un 75 por 
100 de los trabajadores que compo
nen la plantilla del centro, 464 en 
total. Según fuentes de los propios 
trabajadores de la residencia, se 
computaron 128 votos a favor de la 
candidatura independiente y 56 a 
favor de UGT; el resto fue a parar 
a la candidatura de no afiliados, 
que se hizo con el triunfo en las 
elecciones. El problema estriba, al 
parecer, en que sobre las siete vo- 
calías que habían de repartirse en

suficiente, por lo que al primer ca
mión enviado por el servicio de 
bomberos hubieron de unirse otros 
dos más, aunque al final, por unas 
cosas y por otras, poco pudo hacer
se para salvar algo del contenido 
del pajar. Los propietarios de la 
nave, tras el suceso, mostraron su 
disgusto ante nuestro corresponsal 
en Gamonal por considerar defi
ciente el servicio prestado por los 
bomberos, aunque bien es verdad 
que en todo caso habría que atri
buir la responsabilidad al hecho de 
que no hubiera agua en el lugar del 
suceso. El incendio parece que pu
do ser originado por la fermenta
ción de la paja y las pérdidas han 
sido evaluadas en unas cien mil pe
setas.

tre la candidatura independiente y 
UGT, cuatro fueron a parar a la 
primera y tres al sindicato socialis
ta, considerando los trabajadores 
que ahora han presentado la im
pugnación que deberían correspon
der cinco vocalías a los indepen
dientes y dos a UGT. El error, se
gún las fuentes consultadas, podría 
haberse producido al realizarse el 
cálculo sobre el censo de electores 
y no sobre el total de votantes. Por 
el momento, todo queda a la espera 
de que el IMAC, organismo al que 
se han enviado los datos en que se 
basa la impugnación, aclare el te
ma.

Sólo en fotografía obtuvieron galardón los talaveranos

Desierto, por tercer año consecutivo, 
el premio Ciudad de la Cerámica

El certamen de cerámica, convocado por el Ayuntamiento bajo el 
epígrafe Ciudad de la Cerámica y al que tan sólo se presentaron dos 
obras y en el que en teoría habrían de participar los ceramistas 
talaveranos, ha vuelto a quedar desierto por tercer año consecutivo, 
sin que nadie pueda dar una explicación razonable del escaso núme
ro de participantes ni de la calidad de las obras, tan baja, al parecer, 
como para que ninguna de ellas haya podido optar a las 100.000 
pesetas de que estaba dotado el premio.

Este certamen fue convocado 
por el Ayuntamiento junto a 
otras cuatro modalidades artísti
cas, habiéndose hecho público el 
fallo de los distintos jurados ayer 
por la mañana, a la vez que que
daba abierta en la Casa de la Cul
tura la exposición, en la que se 
presenta casi todo el conjunto de 
obras participantes en los cinco 
concursos.

En pintura, el certamen Enri
que Ginesta! contó con 39 obras 
concurrentes, de las que se han 
seleccionado para la exposición 
un total de 27. El primer premio 
fue para la obra «Hombre y tie
rra», de la que es autor el madri
leño Antonio Guenea Escribano, 
quien recibirá 100.000 pesetas y 
un trofeo. El segundo premio, do
tado con 25.000 pesetas, se con
cedió a Eustaquio Carrasco Ca
rrasco, de Puente del Arzobispo, 
por su obra «Paisaje».

El certamen de cerámica Ruiz 
de Luna contó con 19 obras, que 
están expuestas en su totalidad 
en la Casa de la Cultura, junto al 
resto de las obras. El primer pre
mio, también dotado con 100.000 
pesetas y trofeo, le correspondió 
a Patricia Cerre Almeida, una 
vieja conocida de los talaveranos 

por concurrir a casi todos los cer
támenes que se celebran en nues
tra ciudad, y que presentó en es
ta ocasión un trabajo titulado 
«Mujer». En este y el resto de los 
casos el premio era único.

Al certamen de fotografía Ciu
dad de la Cerámica concurrieron 
un total de ciento sesenta y siete 
obras de las que se han colgado 
en la exposición ciento cuarenta 
y seis, habiéndose producido al
gunas reclamaciones por parte de 
los fotógrafos concurrentes. El 
primer y único premio, dotado 
con veinte mil pesetas y trofeo, le 
fue concedido a la talaverana 
Ana María Martín Rodríguez, 
que presentó una cara sin titulo. 
También acordó el jurado dar 
una mención de honor a las obras 
presentadas por Antonio Martí
nez y a la también talaverana 
Gloria Gómez.

Finalmente, al certamen de 
poesía Melibea se presentaron 
cuarenta y nueve obras, conce
diéndose el primer premio, dota
do con veinte mil pesetas y tro
feo, al poemario titulado «Puntos 
suspensivos», del que es autora 
María Victoria Carrasco Vidria- 
Ies, de Alcolea del Tajo. Asimis
mo, el jurado acordo conceder 

una mención honorífica a la obra 
presentada bajo el lema «Escrito 
en tu silencio», de la que es auto
ra María Dolores Valdomo Fer- 
nández-Quevedo.

Aunque el certamen Ciudad de 
la Cerámica ha quedado desierto, 
las obras participantes están ex
puestas igualmente en la Casa de 
la Cultura y la visión de las mis
mas por los talaveranos podrá 
volver a abrir la vieja polémica 
sobre los niveles de calidad de 
nuestra cerámica. Mientras tan
to, algunos piensan que la causa 
que ha originado la poca concu
rrencia a este certamen y la esca
sa calidad que otros ven en el 
resto de las obras presentadas se 
puede deber, sobre todo, al poco 
tiempo de margen dado desde el 
momento en que se hicieron pú
blicas las bases hasta el cierre de 
admisión de las obras. La conce- 
jala de Cultura del Ayuntamien
to talaverano, Amparo Martín- 
Rueda, nos comentaba no hace 
mucho, al respecto, que los con
cursantes saben, antes de que se 
publiquen las bases, en que con
sisten y cuáles son los certámenes 
que se convocan en nuestra ciu
dad, por lo que preparan sus 
obras antes de que se convoquen 
los concursos.

Sin embargo, otras personas 
relacionadas con el mundo cultu
ral siguen pensando que con más 
tiempo hubiera existido mejor ca
lidad y un número mayor de 
obras.

Robo domiciliario de joyas
Un millón de pesetas aproxima

damente es el coste de las joyas 
robadas el pasado fin de semana a 
Carlos Rada Vega, en cuyo domici
lio entraron los ladrones aprove
chando que la familia no se encon
traba en casa al haberse desplaza
do de Talavera durante todo el fin 
de semana. Por ello mismo aún no 
ha podido establecerse el momento 
en que los ladrones entraron en la 
casa aplicando una palanqueta a la 
cerradura para posteriormente ha

Sólo dos aspirantes 
a la oficialía mayor del Ayuntamiento

Tan sólo dos personas se han presentado a las pruebas de oposición 
convocadas por el Ayuntamiento talaverano para cubrir en propiedad la 
plaza de oficial mayor del organismo municipal. Así se ha hecho público 
a través de los boletines oficiales de la provincia y del Estado, en los que 
han aparecido los nombres de los dos únicos aspirantes, Gregorio Cabello 
C abello y Benito Moreno Camacho, en la lista provisional de aspirantes 
admitidos y excluidos a las pruebas selectivas convocadas para la provi
sión de la plaza. El cargo es ostentado actualmente por Manolo Serrano 
Manzanares, quien dejará el puesto por jubilación tras cuarenta años de 
servicio en el Ayuntamiento talaverano.

Hoy se establecerá el calendario 
de celebraciones para el 83 
del mercado nacional de ganados

Treinta y cinco puntos componen el orden dei día de la reunión que 
esta tarde ha de celebrar la comisión municipal permanente, en la que 
se tratarán otros tantos asuntos además de los que puedan ir incluidos 
en trámite urgente y despachos de alcaldía-presidencia. De entre los 
puntos que se tratarán, destacar los dos referidos al mercado nacional 
de ganados. Por uno de ellos se estudiará el aprovechamiento del 
estiércol que se genera de mercado a mercado y, por el segundo, se 
estudiará el calendario de celebraciones del mercado nacional de gana
dos para el año entrante.

Además se tratará la aprobación 
de factura por la red eléctrica del 
ferial de la Ronda del Cañillo, una 
factura que ya ha pasado varias 
veces por la comisión y que en la 
última quedé; pendiente de un in
forme del ingeniero. Junto al pago 
de esta factura, dentro del capítulo 
de obras municipales, se estudiará 
el pago en cuatro certificaciones 
por otras tantas obras. También se 
estudiará un asunto relacionado 
con la colocación de vallas en la vía 
pública solicitada por Luciano 
Martínez.

Dentro del apartado de licencia . 
de obras hay incluidas en el orden 
del día seis solicitudes referidas a 
acondicionamiento de locales, 
construcción de viviendas, solares 
sin vallar, etc. De urbanismo tres 
son los asuntos incluidos en la se
sión y referidos a finca ruinosa, a 
una denuncia de edificio peligroso 

cerse con el botín de joyas apunta
do, además de apropiarse de seten
ta y cinco mil pesetas en metálico 
que el propietario del domicilio ha
bía dejado en la casa.

Por otra parte, el pasado día 18 
se produjo otro robo en una furgo
neta propiedad de Francisco Fer
nández Suárez y de cuyo interior 
fueron sustraídas diversas prendas 
de señora cuyo valor aproximado 
se ha establecido en trescientas mil 
pesetas.

en la calle San Martín, número 6, y 
a una grieta en cerramiento de la 
calle Gil de Albornoz. Un capítulo 
también abultado es el de consul
tas urbanísticas —seis asuntos en 
total—, sobre los que los miembros 
de la comisión tendrán que tomar 
una determinación. Posteriormen
te se estudiará el proyecto de va
riante de la nacional V a su paso 
por Talavera y con ello se entrará 
de lleno en los asuntos relaciona
dos con las contribuciones especia
les. En este último grupo entra una 
solicitud de fraccionamiento de pa
go, reclamaciones de la comunidad 
de propietarios de la Avenida de 
Pío XII y una petición de bonifica
ción por contribuciones especiales 
del colegio Juan Ramón Jiménez. 
Los asuntos de trámite urgente, los 
despachos de la alcaldía y el apar
tado de ruegos y preguntas darán 
final a la reunión.
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Villacañas___ _

Abierto el plazo 
para acudir 
a la Academia 
Municipal 
je Música
VILLACAÑAS 
¿arlos Martin-Fuertes

Ha quedado abierto el plazo de 
admisión de solicitudes para poder 
acudir a las clases de la Academia 
Municipal de Música que, gracias a 
/as gestiones realizarías por el 
Ayuntamiento y por el director de 
¡a banda municipal de música, 
Gratíníano Martínez, pronto se 
pondrá en marcha. El plazo de ad
misión finalizará el 31 de diciem
bre y los interesados habrán de di
rigirse al Ayuntamiento villacañe- 
ro para inscribirse.

A la escuela, que se pondrá en 
marcha, podrán acudir tanto alum
nos de Villacañas como de las loca
lidades limítrofes. Los alumnos 
que anidan recibirán enseñanza 
con arreglo al programa oficial del 
Real Conservatorio Superior de 
Música de Madrid y podrán pre
sentarse a examen en dicho centro 
al final del curso. Los planes de 
enseñanza están basados en las úl
timas técnicas modernas interna 
cionales respectivas de cada ins
trumento. El precio de la matrícula 
es de 500 pesetas y el coste men
sual por asignatura será de 1.000 
pesetas. El día de clase será el mar
tes y el horario de cinco de la tarde 
a las diez de la noche.

En la especialidad de flauta, 
oboe, requinto y clarinete el profe
sor será Andrés Zarzo Cabello, cla
rinete solista de la banda de Su 
Majestad el Rey y profesor del 
Real Conservatorio de Música de 
Madrid. En los saxofones el encar
gado será Manuel Miján Novillo, 
saxofón solista de la banda munici
pal de Madrid y profesor del Con
servatorio de Madrid, y en trómpe
la, trompa, fliscorno, trombón, 
bond'..rdnio y bajo el profesor será 
Francisco Rizo Vidal, solista de la 
banda municipal de Madrid v del 
teatro de la Opera.

--------------------------------—toledo provincia pág. 71
Escalona_______ ____ '

Clausurado el Vil centenario del infante don Juan Manuel
ESCALONA. Isidro Rodríguez Maqueda

Con la presencia de numerosas autoridades 
provinciales, regionales y. como es lógico, las 
locales, entre las que se encontraba el director 
provincial de Cultura. Amador Domingo, y el 
presidente de la -Junta Castellano-Mam hega. 
Gonzalo Payo Subiza. se clausuró el séptimo 
centenario del nacimiento del infante don 
•luán Manuel.

Por la mañana tuvo lugar la proclamación 
de ganadores del cuartocertamen artístico In
fante don .Juan Manuel, convocado por el 
Ayuntamiento de esta villa. El fallo del jura
do de literatura, compuesto por Guillermo 
Díaz. Plaja, Salustiano del Campo. Angel Be
nito. Maruja Callaved. Ventura Leblic y An 
gel Ballesteros, fue el siguiente:

Primer premio, dotado con 30.0(10 pesetas 
y medalla, a .Amelia Peinado de Gracia, por 
su trabajo sin título, firmado con el seudóni
mo NAZARI.

Segundo premio, dotado con 20.000 pese
tas y medalla, a Rosa María Vilas y Manuela 
Vaquero, de Escalona, por su trabajo -Infante 
don Juan Manuel..

El primer premio escolar f ue para Mer< <■- 
des del Prado de Juan, de Escalona, dotado 
con 5.000 pesetas y medalla, por su trabajo 
titulado Lo que le sucedió a un amigo del 
conde l.ucanor-.

Segundo premio, dotado con 3.000 pesetas 
y medidla, fue para María del Carmen Jimé
nez Galán. Tercer premio, dotado con 2.000 
pesetas y medalla, a Margarita Esteban Bara- 
hona. de esta villa.

Por su parte, el jurado del certamen de 
dibujo, compuesto por Hipólito Hidalgo de 
Caviedades, Juan Pujol González, Antonio 
Manuel Campoy y José Luis Ruz Márquez, 
otorgó los siguientes premios:

Primero, al dibujo titulado «Muñeca su
mergida», de Carmen Sáez; segundo, al dibujo 
titulado «Persona», de Enma Gans.

Los premios de los escolares recayeron, el 
primero, titulado «Mi Escalona imaginaria y 
mi escudo», de José Mario Agudo Muñoz: 
segundo, al dibujo titulado «Fantasía de sue
ños». de Carlos López Molls. y tercero, al 
dibujo-historieta titulado «De lo que le suce
dió a doña Truana», del que son autores Ra
miro. María Félix. José Carlos, Pablo, León. 
Alvaro y Francisco Fernández Rojas.

Por la tarde, tuvo lugar la entrega de di
chos premios a los ganadores, haciendo entre
ga de dichos premios el alcalde de la villa, 
Eugenio Rincón Martín.

Acto seguido tuvo lugar la tercera cita poé
tica de Escalona, interviniendo Manuel Ca
rrión. José García Nieto. José-Gerardo Man
rique de Lara. Amador Palacios. Clemente 
Palencia. Gonzalo Payo Subiza y José A. Vi

llacañas.
Durante estos actos se hizo entrega de una 

reproducción del sello del concejo de Escalo
na. grabado en bronce, que se utilizaba allá en 
el siglo XIII, a los componentes de los jurados 
y personas que han colaborado en el montaje 
de este séptimo centenario, así como a todos 
los conferenciantes y participantes en las dis
tintas etapas culturales habidas. Hubo un 
mención especial para los profesores del cole
gio Inmaculada Concepción, Eusebio Rodrí
guez. director del colegio; José Palomo, direc
tor del grupo de teatro escolar, y a José Ma
ría, director del coro escolar que tan magnífi
camente dirige, y también para la Asociación 
Cultural-Recreativa Marqués de Villena.

Más tarde, se puso en escena el entremés 
titulado «Sindo el tonto», a cargo del grupo de 
teatro de aficionados Marqués de Villena, de 
Escalona.

Clausuró el acto Amador Domingo, direc
tor provincial de Cultura, animando y exhor
tando a todos para que actos de este tipo se 
repitan con más frecuencia, y se promocione 
la cultura en todos los pueblos, «así podremos 
escribir una página importante en la historia, 
porque la historia no la escriben ni la hacen 
unos hombres concretos, sino los pueblos, en 
este caso, la muy noble y leal viila de Escalo
na».

Consuegra___ _________________________ _ ________________________________________

Diversas escenificaciones exaltarán los inicios navideños
CONSUEGRA. F. Domínguez Tendero

Los escolares del Centro Nacional Miguel de Cervan
tes, un año más, van a marcar con unas alegres jorna
das el inicio de las fiestas de Navidad. Hoy, martes 21,

La preparación y representación 
del colegio ha sido encomendada a 
determinados grupos, que han ri
valizado durante estos últimos 
días, en horas extras, por acrecen
tar y superar los que en años ante
riores han venido siendo unos de 
los atractivos más disfrutados por 
la pequeña grey. Los actos van a 
celebrarse en el s;ilón de la Casa de 
Cultura, mañana y tarde, y el pro
grama. aparte del ambiente festivo 
en general, tendrá, entre otras co-

y mañana miércoles van a dedicar sus actividades a 
exaltar los motivos pascuales, dedicando la primera 
jornada al primer ciclo escolar y al segundo y tercero 
los actos del miércoles.

laboraciones. principalmente éstas: 
«Escenificación de la Navidad», por 
el grupo de párvulos; actuación del 
grupo de baile del colegio; una es
cenificación costumbrista, original 
de los escolares de octavo, repre
sentada por ellos mismos; después 
el grupo de flauta (treinta partici
pantes) interpretará lo más selecto 
de su repertorio, y finalizarán to
dos ellos con la actuación de María 
de los Angeles Ferrero, de Los Yé
benes, en concierto de piano, del

que ella es profesora y que se ha 
brindado en esta ocasión para re
dondear la gran fiesta escolar y na- 
vidal que se pretende sean estas 
jornadas preparatorias de la Navi
dad.
La cigüeña apareció
madrugadora

Sorpresa ha sido para cuantos 
pudimos ver hace unos días, a ori
llas del cauce del Amarguillo, que 
este año mantiene ininterrumpida

mente su venero de agua, a la ma
drugadora cigüeña, que, adelan
tándose mes y medio a su habitual 
llegada, hace pronosticar y dudar 
también a los avezados labradores 
del porqué y cómo de su presencia 
tan anticipada. Augurios y pronós
ticos no faltarán ante este suceso. 
De lo que sí queremos hacernos eco 
aquí es de aquel otro pronóstico 
que dábamos hace unas semanas 
respecto § «la luna de octubre». 
Efectivamente, con esta de diciem
bre son ya tres «las lunas» que han 
traído a los campos el beneficio del 
agua. Habrá que esperar y confiar 
que el augurio o refrán de que «La 
luna de octubre, siete lunas cubre»

Agenda provincial toledana)
Toledo, hoy

A LAS 19.30:
• Parroquia de San Andrés.— Ccl<’- 
brauión pcnituih ial para preparar 
nuoin» interior al navimiento dvl 
Niñ.>

SONSECA
A LAS 20:
• Cine Eehcgaray.— Conciertos para 
Navidad, uon la actuación del Dúo 
de Violín Guitarra (Ratat 1 (’handia- 
no y Demetrio Ballesteros!, con 
obras de Paganini.

EXPOSICIONES
• Cámara de Comercio «plaza de San 
Vicente. 1).— Fotografías de Ma-

• ( aja de Ahorro Provincial de Tole
do ।calle Talavera. *-n.». -• l-Otogia- 
fía- di ) Papa en Toledo. Laborables, 
de Is a 21 horas.
• Galería Tolmo tSanta Isabel. 
( l¡. Pintura*  de Pedro (’a*as.  La
borable*.  de 12 a 14 y de 18 a 21 
horas; le*tivos.  de 12 a 1-1 horas; 
lunes, cerrado.
• Galería Selección iPuertallana. 
14).— Oleos y ecuhura^  de Parada 
Morollón. Laborable,  de lo a 14 
hora.  y de ib a 2i>: festivos, de 12 a 
14 horas.

*
*

*

• Palacio de Fuensalida (plaza del 
('onde. 21.- Pintura de Piranesi.
Laborables, de !’• a 14 v de 15.-30 a 
16.3o hora.*.

de 1S a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (palacio de Benacazón). Oleo*  
de Jo*é  Morata Moya. Laborable*,  
de Ls a 21 horas.

PUEBLA DE ALMORADIEL
• Exposición de bordado-, de Lagar
tera. dentro de un ciclo de artesanía.

Toledo, ayer--------------------
21 de diciembre de 1784: Cabil

do de oficiales del Hospital de 
la Misericordia de Toledo

Eu él se trataron estos dos 
asuntos: Primero, sobre la zona 

I de los Montes de Toledo, en los 
que reina una gran miseria a 
causa de la plaga de langosta 
que en el mes de agosto asoló 
los campos; por tal causa ios 
arrendadores no pudieron pa
gar al hospital sus rentas. Se
gundo, las rentas del hospital se 
están reduciendo; por consi- 

' guíente, se reducen también las 
। plazas para enfermos, y sobre

todo porque el Ayuntamiento 
no ha pagado sus deudas por 
estar pendiente del concurso de 
acreedores desde el 3 de di
ciembre de 1779.

Se presenta este balance en 
descenso de enfermos de los 
cuatro últimos años: 1781. 975: 
1782, 842; 1783, 682, y 1784, 
509. Alarmado el cabildo de ofi
ciales del Hospital de la Miseri
cordia, pone en conocimiento 
de las autoridades de Toledo 
este descenso aterrador de pla
zas para enfermos, reducidas a 
la mitad.

Clemente PALENCIA

Radio 80 
Programación l<»cal

li.’X): Pam empezar.
7.00. De.*port;Hh»r.

12.30; El bargueño.
13.30: E*peci.-d  not¡cía*  deportivo.
ló.oo: patío nm.-jea). Tertulia de *»>-  
bremu-.i.
21.00; Todo e> radío.

El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS 

DE AYER EN TOLEDO,
FACILITADOS POR 

EL OBSERVATORIO
Temperaturas: Máxima. 11 

grados a las 16 horas; míni
ma. 1,4 grados a las 4; a las 13 
horas, 9,8 grados. Humedad 
relativa del aire: 76 por 100. 
Presión atmosférica: 720.9 
milímetros. El dia transcu
rrió cubierto, con vientos 
moderados del Oeste; hubo 
precipitación inapreciable.

Datos astronómicos para 
hoy: El Sol sale a las 8.34 ho
ras: se pone a las 17.53. Dura
ción del crepúsculo: 30 minu
tos. La Luna sale a las 12,42; 
se pone a las 23,28. Fase lu
nar; Luna nueva.

------ Farmacias 
TOLEDO

José Pascual Díaz Santafé.— 
Avenida Barber. 26 (ha*la  la*  diez).

María del Rosario Sancho Ber- 
nard.— Real del Arrabal. 16 (toda la 
noche).

TALAYERA
María Isabel González Menén- 

dez.— Carlos García Verdugo, s/n. 
(hasta las diez).

Eduardo Zaragoza Garría. (Far
macia Zaragoza.)- Cerería. 2(5 (to
da ¡a noche!.

Cartelera ------
Cinc María Cristina. (Marqué*  de 

Mcmligorría. L ’l riel ono 212142.)..
A la*  u.3(i v 9; -Yo soy la ju*ticia-.  
Max ore*  18 año*.

Cine Imperio.-— (Cuesta del Aguí 
la. 7. Teléfono 221623.) A la*  6.1,5. 
S. 1.5 v 10.1-5: Demonio» en vi jar
dín.. Mayores 14 años.

Cinc Alcántara. (Cabrahigo*.  16. 
Teléfono 22()S17.) - A la*  (5 y 
-Nvununía erótica y pa*ota-.  Mayo- 
re*  16 año*.

Nacimientos------
Nacimientos: Jcsú*.  hijo de .Angel 

González y Purificación ('ano; -losé 
Matiuei. hijo de -lose Antonio Gon- 
zálrz \ María de h» Remedio*  Re
dondo; Beatriz. hija de l rbano l gv- 
na y Carmen Ro*a  Fernández; Isa
bel. hija de Ramón Arévalo y Dolo
res Santiago; María del Sagrario, 
hija de h>*é  Luí*  Marín y María del 
Sagrario Villacaña*;  Pablo, hijo de 
P;mío García y María Dolores «Meri
no; Patricia, hija de Mariano -Juárez 
v Asunción López-Rey; David, hijo 
de Alejandro Nieto y María de los 
Anecie*  Arropante; Eduardo, hijo de 
Leandro Sn'a/ar y Encarnación Pla
ta: loan Manuel, hijo de Juan Galán 
v ('armen Cava

--Cupón pro ciegos -
Número premiado ayer:

524

------- noticiarlo toledano---------- -------------------------

El Ayuntamiento de Toledo celebra 
la Navidad con variados actos

La Delegación de Cultura, Festejos y Espectáculos del Ayunta
miento toledano ha dado a conocer los actos a celebrar con motivo 
de la Navidad, que comenzaron ayer lunes con la inauguración del 
belén viviente y que finalizarán el próximo día 6 de enero con una 
exhibición de gimnasia rítmica que dará la selección española.

El próximo jueves, día 23, tendrá lugar el I Concurso de Villancicos 
con la participación de colegios estatales y privados que lo soliciten. 
Además, esa misma tarde José Botella Llusía pronunciará el pregón 
de la Navidad, presentándole Clemente Palencia, con la interpreta
ción de la Coral Toledana. El día 26 se celebrará el I Trofeo Navidad 
de fútbol sala, que dará comienzo a las diez de la mañana en el 
pabellón cubierto polideportivo. Por su parte, los días 28, 29, 30 y 31 
se proyectarán en el teatro de Rojas cuatro filmes, dentro de un ciclo 
de cine club infantil, que son: «La carga de la brigada ligera», «¿Dónde 
está el frente?», «Mazinger» y «Los reyes de la risa». El día 2 la 
Orquesta Filarmónica de Madrid interpretará obras de Mozart, Sta- 
mizt v Haydn. comenzando el concierto a las nueve de la noche. El 
día 3 se contará con la actuación de grupos de actualidad dentro de 
la canción infantil; el siguiente día actuará el grupo «Cantigas», y el 
día 5 tendrá lugar la cabalgata de Reyes, dando comienzo a las cinco 
de la tarde desde la Escuela Central de Educación Física.
■ CONVOCADAS 2.000 PLAZAS DE LA GUARDIA CIVIL.— Se han 
convocado 2.000 plazas para ingresar en la Guardia Civil; el plazo de 
admisión finalizará el próximo día 31 de los corrientes. Y las condiciones 
para solicitar el ingreso son: ser español, varón y soltero, tener más de 
diecisiete años, carecer de antecedentes penales, medir como mínimo 1,65 
metros y poseer certificado de escolaridad u otro equivalente.

Estarán en filas el mismo tiempo que el voluntariado normal en las 
Fuerzas Armadas, serán destinados con carácter voluntario a las 
zonas que soliciten, realizarán misiones acompañados y dirigidos por 
profesionales v percibirán 16.000 pesetas durante su estancia en el 
centro de formación y unas .32.000 durante su servicio como guardia 
auxiliar.
■ VILLA DE DON FADRIQUE: APROBADOS LOS PRESUPUESTOS 
ORDINARIOS Y DE INVERSIONES DEL PRESENTE AÑO — El Ayun
tamiento en pleno ha aprobado el expediente de suplemento de crédito 
número dos del presupuesto ordinario y de inversiones de 1982. Dicho 
expediente se encuentra expuesto en la Secretaría municipal durante el 
plazo de quince días hábiles, al objeto de informarse y presentar las 
reclamaciones que en su caso pudieran darse. En caso de no producirse 
tales reclamaciones, los respectivos acuerdos aprobatorios adquirirán el 
carácter de definitivos.

Así. los aumentos del presupuesto ordinario ascienden a dos millo
nes de pesetas, correspondiendo casi un millón y medio a las remune
raciones de personal, mientras que las bajas son de la misma cuantía 
y el capítulo de intereses es el más importante, con una suma supe
rior al millón y medio. Por su parte, el presupuesto de inversiones 
alcanza una cifra de 360.000 pesetas en concepto de las inversiones 
reales realizadas para poner en funcionamiento la biblioteca, mien
tras que las bajas corresponden a la misma cantidad en concepto de 
arreglo de calles.
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En el peor partido de la temporada

El Talavera fue vapuleado por el Ceuta (5-0)
CEUTA. De nuestro enviado especial, 
Emilio Jiménez.

Estadio Alfonso Murube. Terreno de juego en regu
lares condiciones, dejándose ver algunas calvas sobre 
el césped. El estadio registró una media entrada, con
siguiéndose 163.000 pesetas de recaudación.

A. D. CEUTA: Pedro (1), Cherino (2), Niza (1), Bea 
(2), Almagro (1), Navarro (1), Lope Acosta (1), Lolo 
(1), Paco (3). Villalba (3), Manolin (1). En el minuto 
72, Castillo (s. c.) sustituye a Manolin, y en el 80, Bea 
deja su puesto a Prieto (s. c.). TALAVERA, C. F.: 
Ortiz (1), Juan (1), Manolin (0), Anero (0), Benito (1), 
Quique (0), Conde (0), Javi (0), Pérez González (2), 
Ayúcar (0) y Quiñi (0). En el segundo tiempo, Marco 
Antonio (0) entra en lugar de Anero, que se retiró 
lesionado; en el minuto 58 es Martínez (0) el que entra 
en sustitución de Ayúcar. —

ARBITRO: Señor Pajares Paz, del colegio extreme- 
iglesias, que te quiero. Iglesias

Sorprendentemente el nombre 
que más sonaba en el estadio Al
fonso Murube por parte de los afi
cionados talaveranos era el de Igle
sias, jugador que curiosamente no 
había viajado a la ciudad sureña 
española. Y es que la defensa que 
ha planteado el Talavera ante los 
jugadores caballas ha sido un au
téntico coladero, lo que hacía sus
pirar a los aficionados de nuestra 
ciudad por la falta del libero Igle
sias.

Si nos centramos en el partido 
en sí. podemos decir que el encuen
tro —a pesar de esos cinco goles— 
fue de baja calidad futbolística y 
poco emocionante, pues desde que 
el colegiado Pajares Paz diera el 
pitido inicial, ya se podía observar 
¡o que iba a ser la tónica del parti
do. Un constante ataque del Ceuta 
y una defensa a ultranza, tal vez 
tratando de amarrar un empate a 
cero, del conjunto de la ciudad de 
la Cerámica; exactamente como el 
conjunto blanquiazul lo viene ha
ciendo durante todos sus desplaza- 

mientes. Pero esto en este encuen
tro no iba a dar resultado, pues la 
defensa estaba insegura y no mar
caba, faltaba un hombre que orde
nara la zaga, pues Anero no es el 
hombre idóneo para este puesto. Y 
esto sería el talón de Aquiles del 
Talavera y lo que en sí propició la 
abultada derrota.

El primer tiempo nos deparó 
una igualdad entre los dos equipos. 
Durante más de media hora, el Ta
lavera controló a su rival. La de
fensa, aunque comenzaba a fallar, 
sacaba los balones al patadón. En 
el centro del campo, Quique había 
cogido la medida a Villalba, Conde 
las pasaba apretadas con Bea y Ja
vi y Lolo intentaban por su cuenta 
llevarse el gato al agua. En la van
guardia, Pérez González corría con 
velocidad y se desmarcaba bien, a 
pesar de las tarascadas de Niza; 
Ayúcar y Quiñi apoyaban extraor
dinariamente al hoy extremo dies
tro talaverano. Precisamente fue 
Ayúcar el que disfrutó la mejor 
ocasión talaverana de todo el en
cuentro, concretamente al sacarse 
de centro, tras el primer gol ceutí.

ño, auxiliado en las bandas por los señores Nacarizo y 
García. Su arbitraje fue excesivamente meticuloso e 
hizo demasiado uso de las tarjetas. Enseñé, tarjeta a 
los ceutíes Manolin y Almagro y a los talaveranos 
Quique y Benito, este último vio la tarjeta amarilla 
dos veces, por lo que tuvo que marchar ;i los vestua
rios.

INCIDENCIAS: Presenciaron el encuentro aproxi
madamente cien talaveranos que se desplazaron a la 
ciudad de Ceuta para animar a su equipo.

GOLES: 1-0. Internada de Cherino, en el minuto 27; 
su tiro da en el poste y en el cuerpo de Ortiz, entrando 
en las mallas. 2-0. Cuando pasaba un minuto del tiem
po reglamentario, Paco marca tras un despiste de la 
zaga talaverana. 3-0. En el minuto 61, tras un rechace 
de Ortiz, marca Paco. 4-0. Once minutos después. 
Manolin, en solitario, cabecea. El saque de una falta, 
a las mallas. 5-0. En el minuto 83, Paco marca a placer 
a recoger un centro de Castillo.

El ariete talaverano dribló a Pedro 
y su disparo se estrelló en el cuerpo 
de Bea. Esta jugada fue vital, pues 
tras no poder convertirse en gol 
esta ocasión talaverana llegó el se
gundo gol ceutí, tanto que subió al 
marcador por la apatía de la defen
sa talaverana.

En el segundo tiempo —y más 
aún trae la expulsión de Benito— 
el Talavera se entrega al Ceuta. Ya 
está en el campo Marco Antonio y 
se ha marchado Anero. Quique 
ocupa la posición de libero y Villal
ba juega a su antojo, poniendo en 
evidencia tanto la flojedad del cen
tro del campo talarano como- la 
ineficacia de su retaguardia. En la 
delantera está sólo Pérez González, 
pues Quiñi se ha retrasado a posi
ciones defensivas y se borra él solo 
del campo. En este período el Ceu
ta consigue tres goles más como 
producto de la falta de mareaje en 
la defensa y la carencia de manio
bra en el centro del campo. Ade
lante sólo está el «gamo» Pérez 
González, que por la banda dere
cha intenta perforar la meta de Pe
dro una vez sí y otra también, pero

Pérez González fue lo único salvable del Talavera en Ceuta

ni Martínez —sustituto de Ayú
car—, ni Marco Antonio le apoyan 
en esta labor, por lo que las espe
ranzas talaveranas se van desvane
ciendo poco a poco y la imagen de 
Iglesias se recuerda entre los 
expedicionarios talaveranos al 
comprobar su alicaída técnica.

Carlos Martínez:
«Ha sido el peor partido de la 
temporada»

Tras finalizar el encuentro pudi
mos hablar con el entrenador tala- 
verano, Carlos Martínez, que co
mienza diciendo que tras estas cir
cunstancias lo normal es que al Ta
lavera le hubiesen metido diez 
goles. «Ha sido el partido de la 
temporada en el cual peor hemos 
jugado. Hemos notado la falta de 
Iglesias, hemos regalado el primer 
gol y cuando hemos encajado el se
gundo ya pasaba minuto y medio 
del término de la primera parte.» 
Para el señor Martínez, el partido 
de hoy lo han disputado un gigante 
(el Ceuta y su suerte) y un enano

(el Talavera y sus desgracias). El 
«mister» blanquiazul terminó di
ciendo: «Hemos regalado dos goles 
en el segundo tiempo porque es 
Navidad y queríamos hacer algún 
regalito a este gente».

M. de la Torre:
«El Talavera me llena de 
nostalgia»

Tras hablar con Carlos Martínez 
nos dirigimos hacia el lugar que 
ocupa Manolo de la Torre. «El Ta
lavera me ha vuelto a recordar mis 
tiempos de jugador; no en balde 
defendí los colores blanquiazules 
hace varios años.» El entrenador 
caballa nos explica que como ha 
jugado el Ceuta no podía perder 
ante el Talavera, aunque dice que 
ha visto en el Talavera un equipo 
con hechuras. «No me he fijado en 
el reloj —dice De la Torre—, y por 
esto no puedo juzgar si el segundo 
gol fue dentro o fuera del tiempo 
reglamentario.»

Emilio JIMENEZ

B Rayo marcó, de penalty, en el minuto 93

1-0. Al Toledo le sobró un minuto de partido
CAMPO: Nuevo Estadio de Vallecas. Terreno de 

juego en buenas condiciones y poco público en las 
erradas

RESULTADO: Rayo Vallecano, 1; Toledo, 0.
RAYO VALLECANO: Segura (3), Nanclares (2), 

Fraile (1), López (2), Horcajada (1); Dani (1); Nieto 
(1); Noni (0), Tomás (2), Rocha (0) y Bolaños (1). En 
el minuto 13 del segundo tiempo, Rincón (0) sustituyó 
a Noni, y cuatro minutos más tarde, Sami (1) hizo lo 
mismo con Rocha, que se retiró lesionado.

TOLEDO: Fernando (2), Alfredo (2), Manolo (3), 
Michel (2), Espinosa (2), Lozano (1), Rafa (2), Bermú
dez (1), Arroyo (1), Roberto (0) y Prisci (1). En los 
minutos de descuento. Marcos (—) y De Paz (—)

ocuparon las plazas de Roberto y Arroyo, respectiva
mente.

ARBITRO: Notario Ovejero. Su labor fue buena, en 
líneas generales. Pecó, quizá, de dejar jugar en exceso 
a ambos equipos y omitió, por tanto, alguna que otra 
falta. No influyó en el resultado final del encuentro. 
Mostró tarjeta amarilla al lateral rayista Nanclares 
por una durísima entrada a Prisci.

GOL: Minuto 93. Córner contra la portería del To
ledo. Lo bota Nanclares, y el cabezazo de Tomás, que 
remató completamente libre de mareaje, es detenido 
por el defensa toledano Manolo con la mano. El penal
ti lo transforma el propio Tomás de tiro raso y junto 
al poste.

Corría el minuto 93 de partido. 
El toledano De Paz entraba en el 
terreno de juego para arañar esos 
segundos preciosos que valían un 
punto. Y el Rayo, que en el segun
do tiempo no había dado una a 
derechas, se disponía a sacar un 
córner. Todos los locales y visitan
tes daban por bueno el empate, pe
ro un fallo increíble, insospechado 
y todos los adjetivos imaginables 
de mareaje por parte de la zaga 
toledana permitió al rayista Tomás 
cabecear a puerta sin oposición al
guna y sobre la misma raya; el libe
ro verdiblanco Manolo hacía de 
guardameta y salvaba lo insalva
ble. Y decimos lo insalvable porque ; 
el propio Tomás convertiría en gol 
el diáfano penalty y daría a su 
equipo la victoria inmerecida e «in- - 
extremis». pero inapelable, -. - *

Lo demás se lo pueden imaginar. 
Mala.suerte, desgracia, infortunio 
fueron las palabras que sin cesar 
pronunciaban los jugadores y di
rectivos del Toledo, que tenían un • 
punto en el bolsillo y se les cayó 
cuando menos lo esperaban. Y es 
que, dicen, los partidos duran no
venta minutos. Lo que no dicen es 
que algunos duran noventa y tres y 
que en el descuento los goles suben 
al marcador y los fallos se pagan.

Tira y afloja
El escenario era de gala, y la 

ocasión de puntuar para el Toledo 
también, pero a la hora de la ver
dad ninguna de las dos cosas fue
ron tan positivas como parecían a 
priori. Y es que en el campo todo 
parecía cemento, y los pocos que 
allí habían ido estaban más pen
dientes del transistor, oyendo có
mo el Castilla goleaba al primer 

equipo del Rayo, que del propio 
partido, que discurría dentro del 
gigantesco —para el número de 
aficionados que había, se entien
de— Nuevo Estadio de Vallecas.

Y el Toledo, que parecía que po
día sacar tajada del campo de la 
populosa barriada madrileña, a la 
postre volvió de vacío y con el sa
bor amargo de perder un partido 
en el descuento. No obstante, los 
comienzos del partido parecían au
gurar una mejor suerte para los de 
la Ciudad Imperial, porque a los 
tres minutos Prisci ya había puesto 
a prueba a Segura con un disparo 
que llevaba la marca de la casa. Y 
a los ocho. Rafa no acertaba a mar
car tras haber recibido un balón en 
bandeja que le había servido Alfre
do.

Pero esto también fue sólo, una . 
ilusión óptica, porque a partir de 
ahí, unos y otros trataron de acer
carse a las metas respectivas con 
más corazón que cabeza, y el parti
do se convirtió en un frontón don
de todos trababan de no encajar 
goles, pero no hacían mucho por 
marcarlos. Aun así, el Toledo, gra
cias a la labor defensiva unas veces 
y organizadora en otras de Manolo, 
que se convirtió en la figura estelar 
del mediocre espectáculo, domina
ba el centro del campo, y Lozano, 
Rafa y Bermúdez superaban hasta 
la raya que dividía ambos terrenos 
a Dani. Nieto y Noni. Pero a partir 
de ese punto, López, el libero ra
yista, que también dio una lección, 
y sus compañeros de zaga aborta
ban cualquier intento de penetra
ción de los puntas verdiblancos.

Sólo en el último cuarto de hora 
el Rayo presionó con más orden, y 
Bolaños. Dani, Tomás. Rocha y el 
propio López pudieron haber he

cho diana, pero Fernando, la falta 
de puntería y el pie providencial de 
Espinosa, que sacó un balón bajo 
los palos, fueron obstáculos decisi
vos para que el marcador no se 
moviera. El tira y afloja de este 
primer tiempo había acabado en 
tablas.

La paradoja lógica de un 
deporte ilógico

A los pocos minutos de haber 
comenzado este segundo tiempo, 

-Julián Laborda,' el entrenador de 
los de Vallecas, decidió cambiar el 
sistema de juego de su equipo, que 
ya había visto cómo Segura había 
salvado dos remates de Roberto y 
uno de Bermúdez que llevaban 
marchamo de gol. Así, Noni dejó su 
puesto a Rincón, que se colocó de 
¡íbero, y López pasó, al centro del 
campo. La medida podía parecer 
positiva porque López había empu
jado lo suyo desde su posición de 
cierre y en el centro del campo po
día catapultar a su equipo. Pero en 
lugar de esto lo que ocurrió fue que 
López se diluyó en la zona ancha y 
Rincón comenzó a dejar más hue
cos de los que se podían permitir.

Ello se notó a partir del minuto 
35, cuando Prisci. solo ante Segura, 
bombeó el balón excesivamente al
to, no sin que unos minutos antes 
el franjirrojo López hubiera cabe
ceado una pelota que se columpió 
en el travesano de la meta de Fer
nando. En el minuto 40, el Toledo 
tuvo la gran ocasión de ganar el 
partido. Fue una jugada que inició 
Prisci, cedió a Rafa, éste a Lozano, 
que a su vez le puso el balón en 
bandeja a Roberto, y el ariete tole
dano estrelló el balón espectacular
mente en el larguero. Estaba claro 

que los de la capital del Tajo ha
bían atacado demasiado tarde, pe
ro su gol se veía llegar porque el 
Rayo estaba entregado y las opor
tunidades eran óptimas.

Pero el fútbol es un deporte ¡ló
gico donde las paradojas son lógi
cas. Ya nadie lo esperaba y suce
dió. Un fallo, un despiste y un pe
nalty transformado cuando pasa
ban tres minutos del tiempo 
reglamentario consumaron lo inex
plicable: la victoria de un Rayo que 
se frotaba los ojos. El Toledo tenía 
noqueado a su rival, pero un gan
cho inesperado de éste al bajar la 
guardia lo mandó a la lona. Ni 
unos ni otros se lo explicaban, pero 
tampoco importaba demasiado, lo 
que interesaba eran los puntos y se 
habían quedado en casa.

Enfado y sorpresa
Los vestuarios del nuevo estadio 

de Vallecas eran todo un espec
táculo. En la puerta de la caseta 
del Toledo se oían gritos y discu
siones para todos los gustos. «Le 
marcaba yo, le marcabas tú, se te 
escapó a ti» se decían entre sí los 
chicos toledanos tratando de re
construir la jugada del penalty. Y 
en ese momento, con el rostro más 
serio que nunca, salió Vicente Fer
nández, el segundo entrenador del 
Toledo, ya que Lorenzo no pudo 
venir a Madrid por cuestiones per
sonales. «Hemos tenido mala fortu
na —dijo—, porque hemos dis
puesto de las mejores ocasiones y 
al final hemos perdido el partido. 
Lo que no puedo explicarme es por 
qué el árbitro ha alargado tanto el 
partido.» Y Vicente Fernández 
concluía: «Al menos debimos lle
varnos un punto.»

La otra cara de la moneda era 
Julián Laborda, el «mister» del Ra
yo, que enjuiciaba así el choque: 
«El partido ha sido muy igualado y 
yo vi que acababa en empate, pero 
los encuentros duran noventa mi
nutos y, con tal de ganar, me da 
igual que mis jugadores marquen 
en el primero o en el último.» Y 
para despedirse elogiaba al libre 
del Toledo, Manolo. «Es un juga
dor fabuloso; parecía que tenía 
imán en los pies», decía Laborda. Y 
no le faltaba razón.

Luis NIETO

Se adelantó en el marcador 
a los veinticinco segundos

Hizo lo imposible 
el Mora y empató 
en Tomelloso (1-1)

Magnífica entrada en el cam
po del Tomelloso: unas dos mil 
quinientas personas acudieron 
a ver a su equipo.

At. Tomelloso: Ramón, Lo
renzo. Falín, Amadeo, Blanco, 
Alonso. Manrique, Andrés, Ri
cardo (Cornado). Bujalance y 
Gómez.

Mora C. F.: Maeso, Moreno, 
Rogelio (Juan). Juan Francisco, 
Soto. César. Goro, Arroyo, Ji
ménez. Garoz y Paquito.
’ Arbitro: González Jiménez, 
auxiliado por Pascual García y 
Villajes Núñez. Buena actua
ción. Soto y Amadeo fueron 
amonestados.

Goles: Minuto uno. Jiménez 
recibe un halón de Rogelio y, 
tras burlar a dos jugadores con
trarios. de potente disparo mar
ca. Minuto 30. Manrique consi
gue la igualada.

Era difícil el partido no sólo 
porque que el Mora se enfren
taba al líder, sino porque iba 
muy mermado por las lesiones 
y las bajas de última hora de 
Luis Jesús y Chico, hermanos, 
que no acudieron a la cita de
portiva por el fallecimiento de 
su abuela.

El gol tempranero del Mora 
hizo que la barrera defensiva 
que montó fuera muy difícil de 
atravesar por el potente equipo 
manchego, batallador y favorito 
indiscutible. Sin embargo, en el 
minuto treinta conseguía pasar 
el cerrojo moracho, dejando el 
resultado en l-l en el descanso.

La segunda parte fue la copia 
de la primera. El Tomelloso, in
tentando traspasar la barrera 
defensiva del Mora, que se em
peñaba en no dejar pasar al ad
versario. En síntesis, buen par
tido por ambas partes, aunque, 
naturalmente, ha sido el Mora 
el más beneficiado al obtener 
un punto muy necesitado tras 
los pésimos resultados recien
tes. El empate ha sido una in
yección de moral en los jugado
res del Mora, que últimamente 
estaba muy baja.

Angel LUMBRERAS
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2-1, el Santa Bárbara jugó mucho más que su rival
Entrada media en el Carlos III, de Toledo, con una 

recaudación de unas (¡8.000 pesetas. La tarde, muy 
propicia para jugar y contemplar fútbol, siempre que 
se ocupara localidad de sol.

U. D. SANTA BARBARA: Ramón (1), Vicente (2), 
César (2), Tocano (3), Arturo (3), Migue) Angel (1), 
Briones (1), Braojos (2), Ricas (1), Ceju (1) y Parra (2). 
En el minuto 76, Guti (1) sale supliendo a Ceju, y en el 
85, Ocaña suple a Braojos, que sufrió un calambre.

C. D. ALMODOVAR: Pérez (1), Campos (3), Sánchez 
(2), Rocabruno (1), Acero (1), Sendarrubia (1), Rabanal 
(1), Molina (1), Mañas I (0), Silva (1) y Mañas II (I). 
Mañas II seria reemplazado tras el descanso por Mi
guel (2). y Rocabruno por Correal, en el minuto 82.

ARBITRO: Señor Pérez Alvarez, con la ayuda en las. 
bandas de Arroyo García y López López. Actuación 
-absurdamente mala. El partido no tenía ninguna com
plicación y la exquisita corrección de los jugadores de

Espectáculo por todo lo alto
Hacía demasiado tiempo que no 

lo pasábamos realmente bien en un 
partido de fútbol. El deporte del 
balón está muy devaluado por 
nuestra provincia en cuanto a jue
go y espectáculo. No hay más que 
ir a contar ..locos» que bajan al es
tadio municipal de Toledo los do
mingos por la tarde. Son auténti
cos héroes. El Santa Bárbara, que 
cuenta con más incondicionales 
que el club de Primera Preferente, 
venció abultadamente en su último 
partido casero y el domingo debía 
quitarse la espina del desgraciado 
viaje a Villacañas. Se jugó mejor 
que contra al Socuéllamos. Sin em
bargo. en vez de ver una clara vic
toria, vimos las orejas al lobo del 
fracaso o del empate. Al final, el 
Santa Bárbara se llevé: la victoria, 
penosamente, a pocos minutos del 
último pitido. Pero hubo fútbol 
durante buena parte del encuen
tro, emoción hasta el último segun
do y espectáculo, en definitiva.

Gran primer tiempo
Lo peor del partido fue el cole

giado. Pero, aun con esta afirma
ción, queda la satisfacción de que 
no influyó: en el resultado y perju
dicó: tanto a unos como a otros. 
Sólo intentó minar el espectáculo

global.
El Santa Bárbara tardó en mos

trar sus intenciones; nada pudimos 
ver en los primeros minutos de 
partido, en los cuales la lucha por 
el control del juego se llevaba pesa
damente en torno al círculo cen
tral. Incluso los primeros ataques 
fueron del Almodórvar (ataques, 
hay que decirlo de antemano, des- 
cafeinados). La primera gran oca
sión del equipo toledano llega en el 
minuto 25. en un lanzamiento de 
falta firmado por Ricas. El portero 
Pérez acierta a desviar a córner el 
durísimo balón que llega al marco 
visitante. Poco después. Tocano 
tiene una buena ocasión de marcar 
de cabeza, pero el esférico queda 
pocos centímetros más allá de la 
escuadra izquierda que vigila Pé
rez. A partir de ahí. la figura del 
partido toma confianza. Tocano 
coge onda y dirige el juego ofensivo 
del Santa Bárbara, junto con un 
Arturo que le hace la par en la 
zona trasera. El Santa funciona y 
tras el gol del central toledano se 
esperaba ansiosamente una repeti
ción del festival goleador del do
mingo del Socuéllamos.

Decepcionante segundo
El segundo clasificado de la ta

bla, el zMmódovar. decepcioné: en

ambos conjuntos no fue apreciada por un colegiado que 
quiso implantar la autoridad solamente para llamar la 
atención. Mostró un rosario de tarjetas, que cualquier 
colegiado medianamente serio —a la vista de cómo 
transcurría el partido— se hubiera ahorrado. Vieron 
amarillas Ricas, por dos veces; Rabanal, también por 
partida doble; Ceju y Arturo.

GOLES: 1-0, minuto 32, cabezazo impecable de Artu
ro a la salida de un córner lanzado por Miguel Angel. 
1-1, minuto 72, otro saque de esquina, esta vez a favor 
del Almodóvar, es aprovechado por Campos, ante la 
ausencia de mareaje no sólo al goleador, sino a otros 
tres visitantes que taparon la visión a Ramón, ya que 
el tiro a media vuelta de Campos iba muy flojo y en 
condiciones normales podía haber sido atrapado. 2-1, 
minuto 88, jugada de Ocaña, que lanza al área el balón 
para que Guti se luzca empalmándolo en un disparo 
precioso e imparable. Se hacía justicia.

Teledo. Sin paliativos. Suponemos 
(pie debe tener otro aspecto al que 
nos enseñó: en la tarde dominical a 
los toledanos. Hay jugadores que 
mostraron entereza y calidad, pero 
fueron los pocos. Nos pareció: un 
conjunto poco hecho. La izquierda 
no funcionó: —que parecía ser la 
zona más inspirada del equio— y 
sólo destacé: muy por encima de 
todos el autor del gol — aparte de 
que éste fuera un churro — , Cam
pos.

Pero el segundo tiempo no fue 
tan decepcionante como el Almo- 
dó:var. aunque hay que reconocer 
que el juego toledano bajó bastan
te. ayudado por el señor Pérez Al
varez. que decidió: reducir los equi
pos a diez hombres. El Santa Bár
bara tuvo incluso más ocasiones 
que en el primero (Braojos. Toca- 
no. Arturo y Miguel Angel podrían 
contarnos con pelos v señales cómo 
fue que desperdiciaron goles tan 
cantados), pero al final vino el sus
to: el mencionado churro de Cam
pos y las prisas en el equipo local, 
que venció merecidamente, jugan
do bien y manteniendo en vilo a la 
afición. Cuando luce el sol. el San
ta Bárbara también brilla, aunque 
la fortuna deje una factible goleada 
en apretada victoria.

Fernando LLAMAS

Ni los toledanos ni el Orcasitas demostraron gran cosa

Derrota mínima del Asland 
en un partido aburrido

En un partido malo hasta decir basta, el Orcasitas venció: por la 
mínima al Asland, en virtud a un gol que llegó: en el minuto setenta.

Todo el juego se desarrolló en el centro del campo y ni uno ni otro 
equipo mereció: la victoria. Los porteros no tuvieron que intervenir 
prácticamente. Miguel Angel, el portero toledano, casi no tuvo otra 
intervención que la de recoger el balón de entre las redes.

Esta fue lá alineación del Asland: Miguel An^el, Plaza, David, Del 
campo. Castro, Leo, Angel, José Manuel, Andrés, Catalán (Simón) y 
Javier. De esta forma, el Asland pierde contacto con la cabeza, aunque 
puede recuperarlo el próximo domingo en Madrid en el partido que 
tiene que volver a jugar contra el .Arenas de San Pedro.

Baloncesto, Liga Provincial

CATEGORIA ABSOLUTA
Grupo A

Quintanareño. 82; S. D. Oca
ña. 57.

El Cárdete. 43; La Tercia. 72.
Villacañas, 44; A. D. V. Mo

ra. 44.
J. G. E. P. P,

La Tercia.................. 5 5 t) 0 10
S. D. Ocaña.............. 5 4 0 1 8
Quintanareño........... 4 3 0 1 6
Madridejos............... 5 3 0 2 6
A. I). V. Mora......... 6 114 3
Villacañas................. 5 0 14 1
El Cárdete................ 4 0 0 4 0

CATEGORIA JUVENIL 
MASCULINA

P. Polígono, 81; La Tercia. 33.
CEI-Quintanareño (aplazado).
C. Moprica, 79; C. B. Nava

rro. 87.
J. G. E. P. P.

(’. B. Navarro.......... 4 4 0 0 8
Moprica..................... 4 3 0 1 6
Yotmg Shop............. 5 3 0 2 6
P. Polígono............... 3 2 0 14
Quintanareño........... 3 10 2 2
CEI............................ 5 10 4 2
La Tercia.................. 4 0 0 4 0

Grupo B
Villacañas, 18; S. D. Ocaña, 13.
Yunces, 16; C. P. Asland, 18.
Marathón, 18; S. Soliss, 14.

J. G. E. P. P.
C. P. Asland....... .... 4 3 0 1 6
S. Soliss............... .... 4 3 0 1 6
D. Marathón............ 3 2 1 0 5
D. Yuncos........... ..... 4 1 1 2 3
Villacañas................. 3 1 0 2 2
S. D. Ocaña........ ..... 4 0 0 4 0

Liga Juvenil Masculina

Infantes-INFJ O).
A. Alcázar, 32; B. FAT, 11.
Cercos, 17; U. D. Torrijeña, 17.

(*)  No se presentó Infantes.

J. G. E. P. P.
A. Alcázar.......... ...... 4 4 0 0 8
INEI.........................  3 3 0 0 6
U. D. Torrijeña.. ..... 4 1 1 2 3
Infantes.............. ...... 2 1 0 í 2
B. Cercos............ ..... 3 0 1 2 i
B. FAT............... ..... 4 0 0 4 0

Liga Juvenil Femenina

Infantes, 7; INEI, 15.
A. Alcázar, 21; B. Vedruna, 9.
Yuncidlos, 0; Joina-Evang, 28.

Eduardo, autor de tres goles

El Fuensalida goleó al Roma y no tuvo suerte

Baloncesto.
Primera Preferente

J. G. E. P. P.

Campo de Villaverde. Mucho público presenciando 
el partido, con notable anuencia de fuensalidanos.

Resultado: Roma. 0; Fuensalida. 4.
Roma: Aparicio. Oria. Guerrero I. Marín. Dani, Tati 

(Gómez), Félix, Jhoston. Roberto. Quique (Ignacio) y 
Juanito.

Fuensalida: Cortijo. Maya. Bartolo, Juanjo. Enri
que, José Luis. Del Pino. Pedro. Serrano, Eduardo y 
Toñín.

Arbitro: Fernández Rodríguez. Auxiliares, Baca Pé
rez y Expósito Vilches. Regular. Muy tarjetero. Ense
ñó, en muchos casos con demasiado rigor, tarjetas a 
•Félix, en dos ocasiones a Tati, Roberto. Enrique y 
Eduardo. El fuensalidano Pedro vio la tarjeta roja.

Goles: 0-1. Minuto 8: Eduardo. 0-2. Minuto 51: Se
rrano. 0-3. minuto 83: Eduardo. 0-4. Minuto 85: 
Eduardo.

La goleada pudo ser de escándalo si la suerte hubie
ra acompañado un poco y no hubieran fallado los

delanteros fuensalidanos ocasiones clarísimas, a porte
ro batido. Fallaron Pedro, Serrano y Eduardo, dos 
veces.

El Fuensalida hizo el juego preciosista al que nos 
tiene acostumbrados, y sin llegar a hacer un gran 
partido, el resultado fue más claro. Hay que decir que 
enfrente tuvo a un equipo muy peleón que lo intenté: 
todo, sin conseguir nada ante los peligrosos y veloces 
contraataques del Fuensalida, que minaron el entu
siasmo y pundonor del Roma.

En definitiva, resultado justo, o un poco corto, para 
el Fuensalida, con muy buen juego a ráfagas y más 
efectividad ante el gol que en otras ocasiones. El Ro
ma dejé: jugar, y eso el Fuensalida no lo desperdicia. 
El partido fue correctísimo por ambas partes, por lo 
que no nos explicamos la actitud tarjetera del árbitro.

Por el Fuensalida, lo más flojo resultó ser el centro 
del campo, dentro de un buen partido de conjunto. El 
goleador de la mañana, Eduardo, y Serrano fueron los 
destacados en la delantera fuensalidaná.'

Mariano RODRIGUEZ

B. Talavera. 73: P. D. M. Pin
to. 73.

EISA, 89; S. Velázquez, 46.
P. Polígono. 70; A. Agher. 57.

Balonmano. Liga Provincial

LIGA SENIOR 
Grupo A

Infantes. 18; T. Cepeda. 16.
A. Alcázar. 14: B. M. FAT, 16.
Cercos. 19; U. D.’ Torrijeña. 19.

J. G. E. P. P.
B. M. FAT............... 4 4 0 0 8
U. D. Torrijos.......... 4 2 11 5
A. Alcázar................. 4 2 0 2 4
Cercos.......................... 3 1113
Infantes........................3 10 2 2
T. Cepeda................. 4 0 0 4 0

A. Alcázar.................
Joma-Evange............
B. M. Vedruna........
INEI..........................
Infantes.....................
Yunclillos..................

4 4 0 8 8
3 2 0 1 4
3 2 0 1 4
4 2 0 2 4
4 10 3 2
4 0 0 4 0

Balonmano.
Segunda División Nacional

Puertollano, 37; B. Andúiar, 21.
P. Fiat; 21; B. M. Merkal, 30.
D. Busco, 25; C. Vigón, 25.
C. Isabel II. 26; C. Ahorro de To

ledo, 20.

J. G. E. P. P.
C. Isabel II............... 9 7 2 0 16
A. Alcázar-Iberoamé. 9 6 2 1 14
C. Vigón.................... 9 5 2 2 12
R. Murcia................. 8 5 0 3 10
Puertollano...............8 4 13 9
D. Bosco................. . 8 4 0 4 8
B. Merkal................. 9 3 0 6 6
C. Ahorro Toledo.... 9 3 0 6 6
B. Andújar............... 9 3 0 6 6
P. Fiat....................... 8 0 0 8 0

SEGUNDA DIVISION B
Albacete, 3; Ibiza, 0.
Poblense. 5; Alcoyano, 0.
Antequerano, 1; Portuense, 0.
Fuengirola, 0; San Fernando, 0.
Alcalá, 0; Real Jaén, 2.
Ceuta, 5; Talavera, 0.
Lorca. 1; Algeciras, 0.
Parla, 3; Hospitalet, 2.
Badajoz, 4; Calvo Sotelo, 0.
Granada, 3; Torrejón, 0.

J, G. E. P. F. C. Ptos.

PRIMERA REGIONAL ORDINARIA

ALGECIRAS ..................................
Albacete ..........................................
Granada ...........................................
Badajoz .............................................
Ceuta ................................................
Portuense ........................................
Calvo Sotelo ...................................
Lorca .................................................
Antequerano ...................................
Parla .................................................
Poblense ..........................................
Jaén .................................................
Talavera ..........................................
Hospitalet .......................................
Alcoyano ..........................................
San Fernando .................................
Ibiza .................................................
Torrejón ..........................................
Alcalá ...............................................
Fuengirola .......................................

16 8 7 1 15 6 23 + 7
16 9 5 2 22 9 23 + 7
16 10 3 3 25 13 23 + 7
16 9 1 6 18 10 19 + 3
16 6 7 3 24 14 19 + 3
16 6 7 .. 3 16 12 19 + 3
16 8 2 6 22 20 18 + 2
16 5 7 4 17 12 17+1
16 6 5 5 19 15 17+1
16 6 5 5 17 16 17 + 1
16 7 2 7 27 17 16
16 6 4 6 19 18 16
16 5 4 7 18 19 14-2
16 4 6 6 20 22 14-2
16 6 1 9 13 24 13-3
16 3 6 7 15 22 12—4
16 5 2 9 12 20 12-4
16 4 3 9 11 29 11-5
16 2 6 8 15 25 10-6
16 2 3 11 9 31 7-9

Grupo I
Roma, 0; Fuensalida, 4.
Fortuna, 0; Boet. y Navarro, 1.
Arenas. 1; San Antolín, 1.
At. Candeleda, 2; Ciudad los

Angeles. 0.
Col. Moscardó, 2; Legamar, 2.
Navalcarn., 0; A. Valdemoro, 3.
Orcasitas, 1; Asland, 0.
At. Carabanchel, 1; Aviación, 3. 
San Prudencio-Trival (suspen

dido).
J. G. E. P. F. C. Ps.

LEGAMAR ..... 14 9 3 2 25 7 21
Fuensalida .....  13 9 3 1 27 12 21
At. Valdentoro. 14 8 3 3 24 13 19
Asland ............ 14 9 1 4 21 14 19
Boetticher ......  14 6 6 2 22 16 18
San Antolín .... 14 7 3 4 24 17 17
Moscardó; .......  14 7 3 4 17 13 17
At. Candeleda. 14 6 5 3 18 17 17
Navalcarnero ... 13 6 2 5 22 18 14
Trival .............. 13 5 4 4 17 16 14
Orcasitas ........ 13 6 1 6 18 21 13
Roma .............. 14 5 1 8 21 26 11
Arenas ............ 14 3 3 8 23 37 9
Aviación ...:.....  14 3 2 9 19 29 8
Fortuna ..........  14 3 2 9 16 27 8
Carabanchel. 13 1 4 8 11 23 6
Los Angeles .... 14 1 3 10 16 29 a
San Prudencio. 9 1 3 5 10 19 5

Grupo IV
Sonseca, 1; Criptanense, 1.
Yepes, 3; Pedro Muñoz, 1.
At. Daimiel, 1; Ocaña, 0.
At. Tomelloso, 1; Mora, 1.
Calatrava, 7; La Solana, 0.
Las Pedroñeras, 2; Bolañego, 1.
Mota Cuervo, 4; Atlético Tere

siano, 1.
Santa Bárbara. 2; Almodóvar, 1.
Socuéllamos, 1; Villacañas. 1.

LAS PEDRO-

J. G. E. P. F. C. Ps.

ÑERAS ....... 14 10 1 3 33 10 21
At. Tomelloso .. 13 9 2 2 26 14 20
M. del Cuervo. 14 9 i 4 27 15 19
Almodóvar ..... 14 9 0 5 19 18 18
Santa Bárbara. 14 8 1 5 29 21 17
Mora .............. 14 6 5 3 25 19 17
La Solana....... 13 6 4 3 22 22 16
Sonseca ........... 14 4 7 3 19 20 15.
Criptanense .... 14 6 2 6 19 16 14
Calatrava ........ 14 6 o 6 29 28 14
Yepes .............. 14 6 2 6 20 27 14
Daimiel ........... 14 6 í 7 15 15 13
Socuéllamos .... 13 3 7 3 20 23 13
Villacañas....... 14 3 5 6 10 18 11
At. Teresiano .. 14 3 3 8 21 33 9
Pedro Muñoz ... 14 3 1 10 16 27 7
Bolañego ........ 14 2 o 10 13 23 6
Ocaña.............. 13 i 2 10 11 25 4

PRIMERA REGIONAL 
PREFERENTE

San Cristóbal, 2; Móstoles, 2.
G. Alcázar, 2; Vallecas, 0.
Rayo Vallecano, 1; Toledo, 0.
Arganda, 3; Miguelturreño, 0.
Fuenlabrada, 1; Osiris, 0.
Manzanares, 5; Colmenar, 4.
San Sebastián Reyes, 1; Alma

gro, 1.
Torrijos, 3; Urbis, 2.
Guadalajara, 5; Villaverde, 2.

J. G. E. P. F. C. Ps.
GUADALAJA.... 14 9 2 3 27 14 20
Arganda .......... 14 6 6 2 16 8 18
G. Alcázar....... 14 7 4 3 21 12 18
Fuenlabrada 14 8 2 4 24 14 18
Colmenar Viejo. 14 7 2 5 32 22 16
Móstoles.......... 14 5 6 3 14 10 16
Miguelturreño ... 14 7 2 5 17 18 16
Manzanares..... 13 6 3 4 18 20 15
Toledo............. 14 4 6 4 19 20 14
Almagro .......... 14 4 6 6 11 15 14
Vallecas .......... 14 4 4 6 16 17 12
San Cristóbal .... 14 4 4 ti 18 24 12
Torrijos........... 14 5 2 7 12 16 12
Villaverde........ 14 4 3 7 20 22 11
Osiris............... 14 3 5 6 13 17 11
S. Seb. Reves ... 13 3 5 5 9 12 11
Ravo Vallecano. 14 4 2 8 14 20 10
Urbis ............... 14 2 2 10 15 35 6
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Antonio Layos, brillante vencedor 
del V Cross Castellano-Manchego

El Asland, campeón provincial por clubs
El campeonato provincial por clubs ha servido para que, de los once 

títulos puestos en juego, ocho hayan ido a parar a manos del CAT, club 
que, no hace falta decirlo, ejerce una hegemonía clara sobre el resto 
de equipos provinciales. En lineas generales habría que decir que el 
Cam ha descendido ligeramente, por las razones expuestas en estas 
mismas páginas en días pasados. Sin embargo, se ha observado cómo 
el Almazara Internacional de Mora ha experimentado un auge notable, 
consiguiendo buenos puestos individuales, además del título en alevín 
mujeres.

Es obvio que cuando se trabaja, 
tarde o temprano se recogen los 
frutos.

A nivel regional han fallado va
rios equipos madrileños previstos, 
pero hay que advertir que hoy era 
un día muy cargado de pruebas por 
todos los lugares de España. No 
obstante han venido de Ciudad 
Real, Albacete y Cuenca. Por últi
mo, en el lado negativo hay que 
citar la ausencia de significados 
atletas, la mayor parte creemos 
que sin causa justificada, que hoy 
no han participado en el campeo

Destacada actuación de los atletas toledanos 
del CAT en Venta de Baños (Patencia)
Sánchez Carbonell, cuarto en júnior, y De la Cruz, tercero en juveniles

Excelente actuación de los cuatro atletas toleda
nos desplazados al cross nacibnal de Venta de Ba
ños (Palencia), donde compitieron los mejores atle
tas nacionales de sus categorías, particularmente en 
la categoría júnior masculina.

La prueba absoluta fue ganada por De la Parte, 
al que no pudo resistir Prieto, en la categría mascu
lina, siendo la jiennense Laura Blanco, que hace 
quince días se impusiera en el trofeo Joma Sport 
sonsecano, la que lo hizo en la prueba absoluta 
femenina, ante la local Ana Isabel Alonso.

Pero refiriéndonos concretamente a la actuación 
de los toledanos, en la categoría júnior corrieron 
Sánchez Carbonell (invitado por la Real Federación 
Española de Atletismo, junto a la selección españo
la júnior) y Raúl Alvarez Machicad. El primero, en 
una excelente carrera, ocupó la cuarta plaza, que

pudo haber sido segunda, en prueba que dominó 
Albentosa. Quien sorprendió fue Raúl Alvarez Ma
chicad, que ocupó una excelente octava plaza, de
lante de varios de los seleccionados mundialistas, y 
de lo cual habrá tomado nota el seleccionador na
cional, señor Cisneros.

En la categoría juvenil actuaron De la Cruz y 
Gregorio Merchán. El primero, en una prueba que 
volvió a dominar con autoridad José García, el leo
nés de la Robla ocupó un excelente tercer lugar que 
hace presagiar una buena temporada de cross, 
mientras que Merchán, pese a ser un juvenil de 
primer año, ocupó un destacado octavo lugar.

En resumen, todo un triunfo de estos cuatro atle
tas del CAT, de Toledo, que han vuelto a dejar muy 
alto el pabellón toledano dentro del deporte del 
atletismo.

nato. No deben olvidar que un 
campeonato provincial es una 
prueba seria y clasificatoria. No es
taría de más que la Federación to
mara cartas en el asunto si esta 
situación se repite en el futuro.

El Almazara dominó en alevines 
femeninos

La primera carrera disputada, 
con un retraso de diez minutos, fue 
la de alevines femeninos. Justísimo 
triunfo del Almazara, ya que colo
có a cuatro atletas entre los cinco 
primeros en una auténtica labor de 

conjunto. En infantiles, ambos se
xos, dominio absoluto del ('AT, 
con victoria de Asunción Díaz so
bre la manchega Romero, quien 
una vez más ha demostrado sus 
excelentes cualidades y que va ca
da día a más. El duelo se ventiló en 
los últimos 200 metros. En chicos 
vimos una carrera clásica de las 
estiradas, en donde cualquiera de 
los primeros pudo ganar. El corra- 
leño Plata, puntal del Cam en pa
sadas temporadas, ha notado la su
bida de categoría y ocupó un oscu
ro lugar.

En cadetes, reaparición de Gre
garia Solano e Isabel Duro. Hoy. 
con estas dos atletas en plenas fa
cultades. debía haber disputado la 
victoria al CAT, aunque a éste se lo 
pusieron difícil las morachas del 
Almazara. Bonita victoria de Ma
ría Jesús Rubio, que tuvo buen 
delfín en Tomasa Gallego. En 
hombres, el título estuvo más reñí-

Resultados técnicos
MUJERES

Alevín: 1, Yolanda Gutiérrez (Almazara). Por equipos: Almazara, 12 
puntos (1-2-4-5).

Infantil: 1, Asunción Díaz (Cat). Por equipos: Cat-Jucundiano, 21 
puntos (1-3-7-10).

Cadete: 1, María Jesús Rubio (Cat). Por equipos: Cat-Jucundiano, 33 
puntos (1-8-10-14).

Juvenil: 1, Gemma Gómez (Cat). Por equipos: Cat-Jucundiano, 14 
puntos (1-2-5-6).

Junior-Senior: 1, Sagrario del Valle (Cat). Por equipos: Cat-Jucundia
no, 16 puntos (1-2-6-7).

Entre paréntesis figura el puesto obtenido por cada uno de los cuatro 
atletas que puntuaban por equipos.

HOMBRES
Alevín: 1, Carlos Muñoz (Cat). Por equipos: Cat-Jucundiano. 28 puntos 

(1-8-9-10).
Infantil: 1, Juan Bautista (Cat). Por equipos: Cat-Jucundiano, 25 pun

tos (1 -3-5-16).
Cadete: 1. Jesús González (Cat). Por equipos: ('at-Jucundiano, 18 

puntos (1 -4-6-7).
Juvenil: 1, Jesús Gómez (Cal). Por (‘quipos: Cárcavas, 42 puntos 

13-8-9-22).
Júnior: 1. Hernán Silván (('at). Por equipos: Cat-Jucundiano, 15 pun

tos (1 .3-5-6).
Sénior: 1, Antonio Layos (Asland). Por equipos: Asland, 14 puntos 

(1-2-3-8).

do; eso parecía al principio, mas 
luego se ha visto que no y los del 
CAT han ganado con absoluta cla
ridad. Jesús González y Javier Nú- 
ñez mantuvieron un largo final de 
más de 100 metros y sólo a unos 
diez del final no se resolvió a favor 
del primero.

Layos, Ortega y Sastre, buen 
trío

La carrera grande de mujeres 
dio claramente una ganadora: Sa
grario del Valle, ya que sacó una 
sustanciosa ventaja a su compañe
ra de equipo Esther Quintanar. En 
júnior chicos, duelo entre el toleda
no Silván y Angel Leo. Justa victo
ria del primero sobre un Leo que 
parece volver a ser lo que prometía 
cuando militaba en categorías infe
riores. Aún somos muchos los que 
creemos en sus enormes posibilida
des, siempre que esté bien dirigido.

De campo a través de categoría 
se puede decir que hemos presen
ciado en la prueba reina de sénior. 
El circuito era desde luego duro y 

rápido. Allí había un ramillete de 
hombres y nombres de lo mejor de 
España. Es posible que tres de 
ellos acudan a representar a Espa
ña en el Mundial de Cross. Pero 
vayamos con la carrera. De salida, 
un grupo de atletas donde iban los 
favoritos. Layos —quien hacía su 
primera carrera con su nuevo club, 
el Asland —. Ortega, Sastre y Gai- 
tán. A los dos kilómetros este últi
mo quedaría descolgado, reducién
dose el grupo a un terceto. Sastre 
se iba en el barro hacia adelante, 
pero Layos y Ortega aguantaron el 
tipo. Faltando dos vueltas, Sastre 
se quedó y la carrera quedaba sen
tenciada a un mano a mano entre 
Ortega y Layos. Este cuando quiso 
apretó el acelerador de la victoria y 
entró en la línea de meta con once 
segundos de ventaja sobre el mara- 
toniano Ortega. Buen cuarto lugar 
del superveterano Gaitán, quien 
con sus años encima sigue ganando 
a otros mucho más jóvenes, y es 
que quien tuvo, retuvo.

Carlos MARTIN-FUERTES

Siempre en el deporte y con los deportistas 

Ahora, en el V CROSS CASTELLANO-MANCHEGO 
y CAMPEONATO PROVINCIAL DE CLUBS
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¿a asamblea regional nombrará hoy a Fuentes presidente
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El secretario regional del PSOE será 
el consejero de la presidencia

Y este año jugamos 450 millones

José María Gómez, además, puede ser el futuro candidato socialista a la

En Toledo no ha tocado 
nunca el gordo

presidencia de la Junta
Jesús Fuentes Lázaro anunciará hoy por la tarde las líneas básicas 

que conformarán su gestión al frente de la Junta de Castilla-La Mancha 
durante los próximos meses, que pasarán por una reorganizaciér. inter
na y administrativa del órgano autonómico y una. reducción de las 
consejerías actuales, por poner un ejemplo concreto. La asamblea 
regional constitutiva de las Cortes de Castilla-La Mancha comenzará a 
las once de la mañana. Aunque el próximo gobierno autonómico no está 
decidido, YA de Toledo ha podido saber de buenas fuentes que el 
albaceteño José María Gómez, secretario regional del PSOE, será 
probablemente el consejero de la presidencia.

gn nuestro número de ayer 
anunciábamos el orden del día de 
la sesión de hoy. Aunque para asis
tir a la sala magna del palacio uni
versitario Lorenzana, donde se ce
lebrará la reunión, hay que tener 
invitación personal, no cabe menos 
que repetir el orden del día por lo 
histórico de la reunión. A las once 
horas será la constitución de la 
asamblea; a continuación, la elec
ción de la mesa de edad, elección 
del presidente y mesa de las Cortes 
de Castilla-La Mancha. Como ya 
hemos dicho, Francisco Granados 
será nombrado presidente de la 
asamblea. Tras el almuerzo en el 
restaurante Venta de Aires, a las 
cinco de la tarde comenzará la se
sión de investidura del candidato a 
presidente de la Junta de Comuni
dades. Este es Jesús Fuentes Láza
ro, diputado del PSOE por Toledo 
en las Cortes Generales y secreta
rio provincial del partido. Desde el 
fin de semana pasado el señor 
Fuentes Lázaro está prácticamente 
iloqilizable. En su domicilio parti
cular no contesta —al parecer, por 
obras—; en el partido dicen que no 
está... Estos días los ha dedicado a 
preparar el discurso programático 
de hoy, en donde anunciará las 
modificaciones a corto plazo, algu
nas de ellas con perspectivas para 
el futuro, como puede ser la reor
ganización de la Junta para asumir 
próximas e importantes competen
cias.

De buen seguro, Fuentes Lázaro 
le ha estado dando muchas vueltas 
a la organización de su futuro go
bierno. Aunque los nombres no es
tán definidos, YA de Toledo ha po
dido saber que muy probablemen- ■ 
te José María Gómez, secretario 
regional del PSOE, podría ser 
nombrado consejero de la presi
dencia. De confirmarse esto, el se
ñor Gómez tendría que pasar mu
chas horas en Toledo, pese a que 
su residencia la tiene fijada en Al- 
mansa (Albacete), donde vive, y 
además es presidente de la Caja 
Provincial. El nombramiento de 
José María Gómez como consejero 
de la presidencia podría parecer 
inicialmente absurdo, más si se 
piensa que es un gobierno provisio
nal hasta la celebración de las pró
ximas elecciones regionales, previs
tas para marzo o abril. Pero al ha
blar de estos futuros comicios pue
de encontrarse la clave: Muy 
probablemente el secretario regio
nal del PSOE en Castilla-La Man
cha será el candidato socialista a la 
presidencia de la Junta en dichas 
elecciones. Esto es una hipótesis 
que con el tiempo podría confir
marse, como ocurrió con la que hi
cimos con Jesús Fuentes.

Haciende, y Amando García, para 
Obras Públicas y Urbanismo. No 
parece, en cambio, que José García 
Zapata, que como aquéllos fue ya 
consejero en el penúltimo gobierno 
formado por Gonzalo Payo, vaya a 
correr la suerte de sus dos compa
ñeros. Según nuestras informacio
nes podría ser nombrado director 
general de Trabajo en Madrid. Co
mo YA de Toledo informó, estos 
tres hombres, Hernández Moltó, 
Amando García y García Zapata, 
han estado examinando las cuentas 
actuales de la Junta dentro del 
traspaso de poderes de UCD al 
PSOE. Hernández Moltó nos decía 
ayer que no han encontrado ningu
na anomalía, si bien están a la es- 
Íiera de recibir los datos más actúa- 
izados. Volviendo al tema de las 

consejerías, la que mayor problema 
presenta es la de Agricultura. Pa
rece ser que el nuevo consejero no 
será toledano, aunque la consejería 
permanecerá en nuestra provincia.

A ¡as 8,30 de hoy Radio Televisión Española y todas las emisoras 
privadas comenzarán a transmitir el tradicional sorteo de lotería de 
Navidad. Las casas, los centros de trabajo, incluso la misma calle se 
llenarán del adormecedor cante de números de los niños de San Ildefon
so. Toledo no será una excepción, y la mayoría de los habitantes de la 
provincia estarán atentos por si tuvieran la suerte de oír el número que 
juegan.
Los toledanos no han sido taca

ños este año a la hora de gastarse 
el dinero en la adquisición de lote
ría de Navidad. Como ya informá
ramos días atrás, en la provincia se 
juega este año la friolera de 450 
millones de pesetas, que equivalen 
a 11.670 billetes adquiridos. Se ha 
superado, pues, la cifra alcanzada 
el año pasado. Pero, desgraciada
mente, Toledo figura entre una de 
las pocas provincias donde no ha 
tocado jamás el gordo, según infor
maban ayer a YA de Toledo en los 
servicios de la Lotería Nacional, en 
Madrid.

Desde hace prácticamente una 
semana se había agotado la lotería 
en las administraciones de la capi
tal. Un año más los toledanos opta
ron en avalancha por las termina
ciones 7 y 9, y los números 13 y 77

se llevaron la preferencia de los 
apostadores.

De todas formas, si se cumple 
con rigor la tradición, no parece 
que este año vaya a venir tampoco 
a la provincia el gordo navideño, y 
conste que nos gustaría equivocar
nos totalmente. Existe la creencia 
generalizada que la diosa fortuna 
siempre se vuelca en favor de aque
llos puntos donde durante el año a 
punto de finalizar ocurrió la mayor 
desgracia. De ser así, el gordo irá a 
parar a Levante y Cataluña, y po
dría rozar a la provincia hermana 
de Albacete, porque aquí también 
se dejó notar la riada habida sema
nas atrás. Probablemente, la ma
yoría de los toledanos se conforma
rán de que no toque la lotería si 
esto lleva pareja una desgracia ta
maña.

Otros dos consejeros casi segu
ros en el próximo gobierno Fuentes 
son Juan Pedro Hernández Moltó, 
para la consejería de Economía y

La Navidad vivió 
en la plaza 
del Ayuntamiento

El canto de los niños de San Ildefonso es el primer «villanci
co» de la Navidad. En Toledo, esta alegría tiene un anticipo en 
el belén viviente que cada año se celebra en la plaza del 
Ayuntamiento. Durante la tarde del lunes, varios chiquillos, 
llenos de ilusión, representaron el maravilloso misterio de la 
Navidad. Nadie faltó a su cita, ni el ángel anunciador, ni los 
partorcillos, ni Heredes, ni los Reyes Magos. Todos estuvieron 
presentes para rendir homenaje con sus presentes al Niño 
Jesús.

A pesar de la trascendencia del acto que representaban, los 
chiquillos disfrutaban más con sus trajes y con las hogueras 
que pensando en lo que hacían. Luego, cuando todo terminó, 
preguntaban ansiosos «¿qué tal lo he hecho?»

Por no faltar a la cita navideña estuvo presente hasta el frío 
en la plaza del Ayuntamiento. Los pastorcillos se recogían 
alrededor de las hogueras, con lo que daban un mayor realismo 
a su papel. El final se puede catalogar de apoteósico: la huida 
a Egipto se hizo con todo realismo, y la Virgen Mana, monta
da en la borriquilla, salió entre el numeroso publico que se 
acercó a ver la representación.

Los trabajadores de Renault 
se encierran indefinidamente

Los trabajadores de la empresa concesionaria de Renault en Toledo 
decidieron ayer encerrarse con carácter indefinido en una asamblea 
que comenzó a las ocho de la tarde.

Esta postura fue tomada por unanimidad. Sus reivindicaciones se 
basan en dos puntos: recibir la paga del mes de diciembre y la extra 
y obtener una respuesta concreta de la empresa sobre su futuro.

La empresa puede dar hoy una respuesta a las doce de la mañana; 
mientras tanto, los trabajadores han pasado la noche encerrados.

Leopoldo Sepúlveda presentó 
el libro agrarioel libro agrario 
de Castilla-La Mancha

Leopoldo Sepúlveda, consejero de Agricultura de la Junta de Comu
nidades, presentó en el día de ayer el libro sobre el sector agrario que 
su departamento ha elaborado. Este trabajo es una extensa obra en la 
que se recogen, por primera vez, todos los cultivos y producciones 
ganaderas de nuestra región, así como su diferente problemática y las 
soluciones que se aportan para cada uno de los problemas del sector en
nuestra región.

«La publicación se trata de un 
trabajo eminentemente técnico en 
el que los mejores especialistas de 
la Consejería de Agricultura de la 
Junta de Comunidades y la Direc
ción Territorial de la región del 
Ministerio de Agricultura han ex
puesto sus conocimientos de mane
ra objetiva, partiendo de la gran 
preparación de que disponen y del 
deseo de que el sector agrario cas- 
tellano-manchego ocupe el lugar 
que le corresponde por el potencial 
humano de sus gentes y las posibi
lidades futuras de sus recursos.» 
Así se expresa Leopoldo Sepúlveda 
en la presentación del.monumental 
trabajo.

Aprovechando el acto de presen
tación de este trabajo, el consejero 
de Agricultura realizó un balance 
de su gestión al frente de la Conse
jería, ahora que ha llegado el mo
mento del relevo en la Junta. Jun
to a los logros conseguidos, el señor 
Sepúlveda manifestó que en su 
gestión le hubiese gustado conse
guir también todas las transferen
cias que faltan en materia de agri
cultura, sobre todo las relacionadas 
con el IRYDA, ICONA, INDO e 
INIA. «Muchas de estas transfe
rencias —dijo— no se han recibido 
por problemas políticos otpor de
fectos en medios económicos, pero 
ya están en su negociación.»

Igualmente resaltó la importan
cia que van a tener los nuevos ob
servatorios agrometeorológicos que 
se van a instalar en nuestra región. 
En total serán veinte, cuatro por 
cada provincia regional. «Gracias a 
estos observatorios —manifestó
los agricultores de Castilla-La 
Mancha podrán saber con cuaren-

ta y ocho horas de antelación las 
circunstancias meteorológicas que 
se van a producir en sus comarcas 
naturales.»

Finalmente, el señor Sepúlveda 
ños manifestaba que también le 
hubiese gustado conseguir la crea
ción de una cooperativa de segun
do grado que se dedicase a la co
mercialización del azafrán, así co
mo la definitiva puesta en marcha 
del INVICAMAN.

Respecto a la importancia del 
libro que ayer se presentó, el señor 
Sepúlveda nos manifestó lo si
guiente: «Este libro aporta un co
nocimiento exacto de los cultivos 
de la región y del desarrollo agrario 
y ganadero.

Hacienda 
ha enviado 
ya 1.700 talones 
devolviendo dinero

La Delegación Provincial de 
Hacienda ha enviado ya 1.700 
talones nominativos para que 
los destinatarios puedan cobrar 
el dinero correspondiente a las 
devoluciones del erario público. 
Pedro Martín de Nicolás infor
maba ayer por la mañana a YA 
de Toledo que, desde luego, an
tes del 31 de enero, fecha en 
que finaliza el plazo oficial, ha
brá concluido ya el envío de to
dos los talones a los beneficia
rios. Al parecer, los funciona
rios de la Delegación están tra
bajando mañana y tarde para 
que el ordenador no pare de 
funcionar y así expida a mar
chas forzadas la totalidad de los 
talones con devolución, aproxi
madamente 24.500.

El envío está haciéndose por 
la fecha de presentación de las 
declaraciones de renta. El dele
gado provincial nos pedía que 
desde aquí tranquilizáramos a 
todos los toledanos que deben 
recibir dinero de Hacienda por 
este concepto, solicitando que 
no reaccionaran llamando a la 
Delegación y bloqueando todas 
las líneas para informarse si ha 
salido o no ya su talón.

Al parecer son muy pocas las 
declaraciones presentadas para - 
devolver que no reúnen todos 
los requisitos; en este caso hay 
cinco años para reclamar a Ha
cienda y, de llevar razón, recibir 
el dinero correspondiente.

Rogad a Dios an caridad por el alma de 

Don Crisanto Maldonado González 
Teniente honorífico jubilado

* Caballero laureado del Alcázar de Toledo

Que falleció en Toledo el día 13 de diciembre de 1982 
A los setenta y cinco años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición 
Apostólica de Su Santidad

D. E. P.
Su desconsolada esposa, Elisa García de la Braña; hijos. María Teresa y 

José; hijos políticos. Lorenzo. José y Cristina; hermana. Natividad: hermanos 
políticos, Agustina y Francisco; nietos, sobrinos y demás familia

RUEGAN a usted una oración por su alma.
El funeral que se celebrará el día 24 de diciembre de 1982. a las seis de 

la tarde, en la iglesia parroquial del Buen Pastor, de Toledo, será aplicado por 
el eterno descanso de su alma.
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Tute, mus y dominó £n e/ último pleno, con los votos 

en contra de comunistas

Los jugadores más «expertos» 
de la provincia 
se vieron las caras en Toledo

primera vez la Caja de Ahorro organizó un campeonato Ínter 
hogares de jubilados

«Paso, sí, pares no, sí, sí, sí, 
envido, lo veo. Juego no, sí, no, 
sí. Hablar más fuerte que no os 
oigo bien.» Esa frase se produjo 
durante la mañana de ayer en el 
transcurso de las finales dei 
campeonato inter-hogares de ju
bilados que ha organizado la Ca
ja de Ahorro Provincial de Tole
do. En total, treinta y ocho jubi
lados se disputaban durante la 
mañana la honrilla de ser la me
jor pareja de mus, dominó y tute 
de la provincia.

Este campeonato es la primera 
vez que se celebra y para llegar a 
las finales celebradas los jubilados 
han tenido que disputar las corres
pondientes fases eliminatorias en 
los diferentes hogares de nuestra 
provincia. A la fase final asistieron 
representantes de Alameda de la 
Sagra, .Bargas, Recas, Toledo, Vi
llaluenga de la Sagra, Consuegra, 
Corral de Almaguer, Madridejos y 
La Puebla de Montalbán.

A las diez de la mañana se pro
cedió a realizar el sorteo de las pa
rejas. Las primeras partidas que 
finalizaron fueron las de tute, pos
teriormente el mus y el dominó 
fueron los juegos que iban descar
tando a diversas parejas, unos, los 
vencedores, continuaban en liza 
por conseguir esa honrilla que era 
lo principal.

«Con este campeonato lo que 
pretendemos es pasar un día agra
dable en compañía de nuestros 
compañeros jubilados de la provin
cia. Lo más importante que nos 
jugamos es la honrilla.» Así nos ex
plicaba la filosofía de este acto Pe
dro Sánchez López, presidente del 
hogar de jubilados de Toledo y ac
tualmente el jubilado más antiguo 
de la institución. Cuando charlába
mos con él, a nuestro lado Analiza
ba una partida de dominó. «Yo te 
he dado el seis pito, porque has 
abierto con pitos», manifestaba 
uno de los perdedores a su compa
ñero.

Tras cada partida los comenta
rios sobre la misma eran la tónica. 
«Tenias que haber salido a buscar
le las cuarenta», manifestaba otro 
perdedor de tute. Era curioso cómo

Con m delegado 
más que CC. OO.

UGT gana 
las elecciones 
en Standard Héctrica

La Unión General dé Trabaja
dores ha resultado ganadora de las 
elecciones sindicales realizadas 
ayer en la factoría toledana de 
Standard Eléctrica, S. A., donde 
hasta la fecha había un mayor nú
mero de delegados de Comisiones 
Obreras.

Según el escrutinio realizado a 
última hora de la tarde de ayer en 
la zona de talleres, la UGT consi
guió 305 votos, lo que supone un 
total de siete delegados, mientras 
CC. OO. obtenía 333 votos, es de
cir, ocho delegados. Sin embargo, 
en oficinas la derrota de Comisio
nes se hizo notar, y así, mientras 
este sindicato conseguía solamente 
101 votos, es decir, tres delegados, 
la UGT obtenía 217 votos, que su
ponen cinco delegados. Así, pues, a 
partir de ahora el comité de em
presa de la factoría toledana conta
rá con 12 representantes de UGT y 
11 de CC. OO., mientras hasta ayer 
estaba formado por siete delegados 
de UGT, 11 de Comisiones Obreras 
y cinco independientes.
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El crédito rápido... para pagar 
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El dominó, un juego en el que no valen defensas. Las fichas son las 
que mandan.

estos jubilados que procedían de 
diferentes puntos de nuestra pro
vincia enseguida comenzaron a te
nerse confianza y fraternizaban en 
sus comentarios, con tal o cual ju
gada, errónea o acertada. «Lo im
portante es que te den buenas car
tas», nos comentaba uno de los 
ganadores cuando le preguntába
mos que tal había ido su partida.

A tenor de lo visto se conseguía 
uno de los objetivos que Hilario 
Sánchez, jefe de obras sociales de 
la Caja, nos manifestaba cuando 
charlábamos del campeonato. 
«Muchos de estos jubilados —nos 
decía— ya se conocen por anterio
res visitas realizadas a Toledo o las 
excursiones que organizamos. Este 
campeonato quiere ser una prueba 
más de colaboración entre los ho
gares de la Caja. Muchos de ellos 

conocerán hoy por primera vez, 
eso es lo que más nos importa.»

Actualmente la Caja de Ahorro 
tiene en la provincia ocho hogares 
de jubilados propios y mantiene 
colaboraciones con otros diez. En 
los suyos propios se acogen, con 
carné de socio, un total de 2.755, 
aunque las cifras son superiores, 
debido a que muchos jubilados ho 
tienen carné y acceden a sus servi
cios. Respecto a los que mantienen 
en colaboración con otrás entida
des, su número es bastante supe
rior y difícil de controlar el número 
de asociados.

Se llaman de todo...

Guerra de escritos entre los concejales 
•Béjar (PCE) y María Teresa Fernández (UCD)

Dos concejales del Ayuntamiento de Toledo, María Teresa Fer
nández (UCD) y Luis Alfredo Béjar (PCE), se han enzarzado en una 
polémica entre ellos, con escritos por medio, en los que se lanzan 
diferentes acusaciones, en general bastante graves. Así, por ejem
plo, la concejala dice que «no voy a entrar en rebatir una a una las 
falsedades e insultos que el señor Béjar vierte en su escrito», y éste 
escribe que aquélla impidió la llegada de un informe a la Comisión 
de Cultura, preguntándose si eso no es secuestro de documentación 
o usurpación... Luis Alfredo Béjar es reincidente en este tipo de 
polémicas con compañeros de corporación, baste recordar la que 
mantuvo con el doctor Peinado, después de la cual el centrista 
dimitió como concejal.

La polémica entre los dos con
cejales está motivada por el nom
bre que ha de ponérsele al colegio 
nuevo del Polígono Industrial. 
Como YA de Toledo informó ha
ce unos días, el enfrentamiento 
entre Béjar y María Teresa Fer-' 
nández alcanzó los niveles más 
altbs en una pasada Comisión de 
Cultura, y fue al ver publicado lo 
que allí ocurrió cuando el conce
jal comunista ha hecho público 
en un escrito de seis folios con 
graves acusaciones contra dos 
compañeros de corporación, Ma
ría Teresa Fernández (UCD) y 
Martín Molina (PSOE), al no ha
ber conseguido que el centro es
colar lleve el nombre por él pro
puesto, el del insigne escultor Al
berto Sánchez. Antes de nada es 
preciso recoger que el señor Bé
jar, en un acto de deferencia con 
YA de Toledo y quizá poniendo 
en práctica sus plausibles ideales 
de libertad de información, a fa
vor de la cual suele abogar de 
palabra, negó a este periódico el 
escrito titulado «Casi toda la ver

Aparte de los campeonatos de 
juegos de mesa, que los jubilados 
realizaron durante el día de ayer, 
también visitaron la sede central 
de la Caja, así como les fue ofreci
da una comida en un restaurante 
toledano, donde se les entregaron 
los trofeos por los campeonatos 
conseguidos.

Como nos manifestaba el jubila
do más antiguo, lo importante del 
día era fraternizar y sobre todo sa
berse con la honrilla de ser los me
jores jugadores de la provincia.

«Va a comenzar la final de mus, 
juegan Villaluenga contra Recas.» 
La voz del encargado del hogar ha 
dado la señal de salida, la primera 
final de la jornada va a comenzar. 
Sebastián Bravo y Marino Sán
chez, por Recas, junto a Julián 
Aparicio y Anastasio Núñez, por 
Villaluenga, van a saber en cuál de 
los dos pueblos de La Sagra se va 
a quedar el campeonato ae mus.

«Venga Marino, que tienes poco 
miedo», decía con aires fanfarrones 
uno de los de Villaluenga. «Lo im
portante es que nos deis buenas 
cartas», apostillaba el otro. Tras el 
primer lance Villaluenga iba ga
nando, efectivamente, sus compa
ñeros de partidas le habían dado 
buenas cartas y Anastasio llevaba 
treinta y una de mano.

Quique SANCHEZ

dad sobre el homenaje a Alber
to».

Entre otras cosas, el señor Bé
jar hace un recuento desde que 
propusiera un homenaje a Alber
to Sánchez hasta la Comisión de 
Cultura celebrada el 6 de sep
tiembre pasado, en el que propo
ne el nombre del escultor para el 
referido colegio. Habla mas ade
lante de las reuniones del claus
tro de profesores y sus tintas se 
cargan cuando acusa a María Te
resa Fernández de haber dicho a 
los representantes del colegio que 
el referido nombre era cosa de los 
comunistas. Narra, con cierto re- 
gdkieo, lo que después sucedió, 
incluida la explosiva reunión de 
la Comisión de Cultura, donde se 
enfrentaron los dos concejales. 
Como a Béjar le gusta escribir, 
tiene líneas.críticas para otros, 
como Martín Molina y el diario 
YA de Toledo, hablando al final 
del escrito del odio que tienen los 
demás, del fanatismo, etc., pi
diendo perdón a Alberto del si
guiente modo: «Alberto, herma
no, perdónales, porque en demo

Aprobada la cesión del colegio 
de San Juan de Dios 
al Ministerio de Educación

La cesión del colegio de San Juan de Dios al Ministerio de Educación 
para la ubicación en el mismo de un centro de orientación escolar 
volvió a ser tema de fricción en el último pleno, si bien tras una serie 
de debates dicha cesión quedó aprobada, siempre y cuando el Ministerio 
acepte unas condiciones señaladas previamente. Asimismo, durante el 
pleno, el grupo de concejales comunistas manifestaron que a partir de 
ahora dejara de asistir a la Comisión de Cultura por considerarla 
inoperante, si bien no presentan, curiosamente, su dimisión, que sería 
teniendo en cuenta sus argumentos, lo más lógico.

Tras la aprobación del borrador 
del acta anterior se pasó a discutir 
t?i-5egiindo punto del orden del día 
sobreTa"~ej«JU<JÓn. directa por la 
Administración déi proyecto de 
restauración y liberación 'de las 
murallas. En este asunto, que con
siste en expropiar las casas exis
tentes de Bisagra a la Puerta del 
Cambrón, para recuperar las mura
llas hay, como recordarán, un pre
supuesto inicial de 50 millones de 
pesetas, pero esta cantidad es esti
mativa y dependerá de lo que reci
ba cada propietario. Durante el 
pleno, el concejal Adolfo Redondo 
insistió en que se debe señalar el 
coste real. A continuación tomó la 
palabra el comunista Alfredo Bé- 
jar, quien en una amplia interven
ción criticó duramente la forma en 
que se está realizando la restaura
ción de las murallas, que calificó de 
«auténtico crimen».

Al final, la ejecución directa 
quedó aprobada por unanimidad. 
De igual forma, pero sin ningún 
tipo de polémica, quedaron apro
bados los puntos 3, 4 y 5 del orden 
del día, sobre una solicitud de sub
vención para la redacción del Plan 
General de Ordenación Urbana, 
una operación de tesorería y un 
contrato de préstamo con el Banco 
de Crédito Local.

Sin lugar a dudas, el punto más 
polémico del orden del día era el 
situado en el sexto lugar, que hacía 
referencia a la cesión del inmueble 
donde estaba situado el colegio de 
San Juan de Dios, a lo cual se opu-. 
so el grupo de concejales comunis
tas. Sobre este tema tomó la pala
bra en primer lugar el socialista 
Martín Molina, quien en nombre 
de su grupo presentó una alternati
va a las condiciones señaladas en 
principio para la cesión. Así, señaló 
que la cesión se debería hacer por 
quince años y no por veinticinco, 
como se señaló inicialmente; que se 
deberían cobrar 100.000 pesetas 
mensuales al Ministerio de Educa

cracia no saben lo que hacen; sólo 
lo saben en odio, en revancha y 
en fanatismo.»

Por su parte, María Teresa 
Fernández entregó ayer a YA de 
Toledo un escrito titulado «Res
puesta al escrito del concejal Luis 
Alfredo Béjar que él titula “Casi 
toda la verdad sobre el homenaje 
a Alberto”», «Hace bien en no 
atreverse a decir toda la verdad y 
anteponerle al casi», comienza di
ciendo la teniente de alcalde cen
trista. Por su parte, explica lo su
cedido en las polémicas Comisio
nes de Cultura en que se tocó la 
nominación del colegio nuevo del 
Polígono Industrial.

Expresa que alguien —sin es
pecificar nombres— se encargó 
de decirle a los profesores que el 
Ayuntamiento de Toledo ya ha
bía decidido proponer el nombre 
de Alberto Sánchez. Tras especi
ficar que la propuesta realizada 
en su día por el concejal Béjar en 
la Comisión de Cultura no podía 
ser decisiva al ser este un órgano 
meramente informativo, aclara 
que no tiene nada en contra de 
Alberto Sánchez. Acusa al conce
jal comunista de haber tenido 
«una de sus rabietas tormento
sas», manifestando que a partir 
de su salida intempestiva de la 
Comisión de Cultura «no ha visto 
nada más que lo que ha querido 
ver y así ha imaginado intrigas, 
secuestros de documentos, odio, 
etcétera, y si no es producto de su 
imaginación, o miente o le han 
informado mal en la mayoría de 
las cosas que dice».

ción en concepto de alquiler y no 
50.000, como se pensó anterior
mente, y, por último, como condi
ción básica, se debía reservar algu
na dependencia de la planta baja 
para uso municipal, como puede 
ser para colegio electoral, que ya 
en la actualidad se viene utilizan
do.

Seguidamente comenzó un tur
no de intervenciones de los conce
jales comunistas, y en primer lugar 
habló Angel Dorado. Su compañe
ro de grupo Adolfo Redondo mati
zó en una dura y crítica interven
ción que la Administración central 
pretende expoliarlo todo, primero 
quitando a los sindicatos sus anti
guos locales sociales y luego con 
temas como éste: «Concretamente 
en Toledo —dijo—, hay tres loca
les amplios pertenecientes a la Ad
ministración y que están cerrados»

Piensan en subvenciones 
de la Administración

Los taxistas toledanos 
intentarán evitar 
la subida de tarifas

Los taxistas toledanos no se han 
planteado de momento la subida 
de las tarifas, si bien consideran 
que la actual situación no se podrá 
mantener durante mucho tiempo. 
Según comentaba para nuestro 
diario Blas Mendoza, presidente 
de la Asociación de Taxis, en la 
actualidad se encuentran un poco a 
la expectativa de lo que decida 
Madrid. En principio, más que un 
aumento de las tarifas pretenden 
conseguir una subvención del Es
tado que les permita mantener la 
bajada de bandera en el precio ac
tual.

Como ya apuntábamos días 
atrás con motivo de la tremenda 
subida de las gasolinas, la subida 
de las tarifas de los taxis era una 
de las cuestiones que las asociacio
nes profesionales se plantearían in
mediatamente. Así, y por lo que. 
respecta a Toledo, aún no se ha 
celebrado ninguna reunión, pero 
no por una ausencia de necesidad, 
sino porque en definitiva sé espera, 
como en otras muchas cuestiones, 
la decisión que el sector adopte en 
Madrid. Según los últimos comen
tarios, el señor Mendoza señalaba 
que sus compañeros madrileños no 
desean una subida en las tarifas, 
dado que ello perjudicaría en gran 
medida al sector, que está sufrien
do duramente la crisis, sino, por el 
contrario, 4preferirían que fuese el 
Gobierno quien por medio de sub
venciones o ayudas indirectas per
mitiese la estabilidad de los pre
cios.

Concretamente nuestro interlo
cutor apuntaba que la situación se 
ha agravado considerablemente 
desde la última subida de los com
bustibles y tanto él como sus com
pañeros se pasan la mayor parte 
del día parados sin realizar servicio 
alguno: «Esto se ha debido —nos 
decía— a una reacción de rechazo 
lógica cada vez que hay una subida 
de este tipo, sólo que en esta oca
sión está tomando carices dramáti
cos. Curiosamente le puedo decir 
que los propios dientes se extra
ñan cuando les decimos que conti
nuamos con idénticas tarifas y 
ellos mismos sugieren que debe
mos cuanto antes realizar una su
bida que nos permita adecuar el 
precio de los combustibles a las ne
cesidades de mantenimiento.»

Con respecto a la decisión de los 
taxistas madrileños, aunque la ven 
perfectamente lógica y ellos se en
cuentran en la misma línea, tam
bién comprenden que no es muy 
viable y posiblemente el Gobierno 
no quiera ni tan siquiera negociar 
las subvenciones. De momento, 
pues, seguirán un compás de espe
ra.
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Sise repartiera, tocaríamos a un décimo por cada talaverano

Más de ciento cincuenta millones
juegan los talaveranos en el sorteo de hoy

Cuando usted, lector, tenga hoy en sus manos este periódico, 
seguramente estará entonando voluntaria o involuntariamente el 
soniquete hoy habitual en cualquier zona de ñuestra geografía: el 
que entonan los niños del colegio madrileño de San Ildefonso duran
te el sorteo de lotería más esperado de todo el año, el de Navidad. 
Más de ciento cincuenta millones de pesetas se juegan los talavera
nos en esta ocasión, repartidos por las cuatro administraciones que 
hoy hay en nuestra ciudad y que nunca han conseguido dar a sus 
clientes la alegría de la consecución de un premio gordo en este
sorteo.

Pero la historia es agua pasa
da, y hoy lo que importa es la 
ilusión y la esperanza de todos 
aquellos jugadores —se puede 
decir que todos los talaveranos, 
unos más y otros menos, según 
sus posibilidades— que bien pue
de ser que a mediodía de hoy más 
de una familia talaverana se con
vierta en multimillonaria.

Cuatro son, como decimos, las 
administraciones de lotería que 
existen en Talavera: la de doña 
Olvido Benito Martínez, la más 
antigua, fundada en 1936 y sita 
en la talaverana calle de Meso
nes; la de doña María del Carmen 
Villarrubia España, la más re
ciente, abierta el pasado mes de 
mayo y ubicada en la entrada de 
Barrio Nuevo. La otras dos son la 
de doña María Presentación Ma- 
drazo y la de don Domingo Ous
set, que es el único varón entre 
las tres féminas administradoras 
de lotería en Talavera. Y, según 
los resultados de los últimos 
años, parece ser que es el varón 
precisamente el que más suerte 
ha dado hasta la fecha a sus 
clientes, toda vez que en los últi

mos cinco años cada uno de ellos 
ha traído consigo un premio im
portante, aunque en 1982 todavía 
ése no ha llegado. De cualquier 
forma, el premio más reciente en 
los sorteos de lotería celebrados 
este año lo ha dado en Talavera 
la administración de doña Pre
sentación Madrazo, la ubicada en 
la calle Trinidad, que repartió 
entre sus clientes uno de los pre
mios gordos del sorteo especial 
del Mundial-82, de 40 millones 
de pesetas. '

Ayer aún quedaba lotería
Y ya que hablamos de pre

mios, citar los repartidos por la 
administración de la estación de 
autobuses en los últimos años: en 
el 77, uno de ocho millones; en el 
78, otro de igual cantidad; en el 
79, dos de 16 millones cada uno; 
en el 80, uno de 40 millones, y en 
el 81, uno de 10 millones. La ad
ministración con más solera, la 
de la calle de Mesones, es la que 
cuenta con más abonados y entre 
ellos los más antiguos. Talavera
nos que siempre juegan al mismo 

número y sobre todo a la termi
nación 9, 5 ó 7, que son las más 
solicitadas. Claro está que en esto 
de las terminaciones las hay para 
todos los gustos, desde los capri
chosos que piden un décimo de 
cada número que haya en la ad
ministración y que acabe en 64 ó 
03 hasta los que no quieren o re
chazan el número cuando se les 
da por parte de la vendedora con 
el número hacia arriba. De todas 
maneras, casi toda la lotería que 
llega para Navidad, antes o des
pués se vende, a pesar de que, 
como en este año, cosa rara, aún 
ayer había en alguna administra
ción billetes a disposición del pú
blico.

Y es que para algunas admi
nistraciones ha sido un hándicap 
el que el Servicio de Loterías ha
ya enviado a nuestra ciudad nú
meros demasiado bajos, que son 
los que peor se venden. Ello no 
ha sido óbice, no obstante, para 
que la administración de doña 
María del Carmen Villarrubia 
España, la de más reciente aper
tura en nuestra ciudad, se queda
se sin lotería de Navidad que 
vender hace más de un mes, pero 
habrá que añadir a este dato el 
de que al ser la más nueva ha 
sido también la que menos canti
dad ha recibido. En resumen, 
más de ciento cincuenta millones 
de pesetas se juegan los talavera
nos, que en décimos suponen na
da menos que 60.000, es decir, 
que cada talaverano casi tocamos 
a un décimo de 2.500 pesetas.
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FEPEMTA no respetará los convenios 
en los que no participe 
la pequeña y mediana empresa

La Federación Provincial de Empresarios de Talavera ha mostrado 
su acuerdo con la actitud tomada por UNIPYME hecha pública por su 
presidente, Fernando González Olivé, en declaraciones recientes a los 
medios de comunicación y en las que afirmaba que, aunque están «de 
acuerdo, en líneas generales, con los planteamientos de la CEOE para 
acometer la negociación colectiva del próximo año», UNIPYME incum
plirá cualquier pactó p convenio que se haga entre la gran patronal y 
los sindicatos si no se cuenta también con representantes de la pequeña 
y mediana empresa.

En este mismo sentido se han 
manifestado miembros directivos 
de la Federación de Empresarios 
de Talavera. Concretamente el se
cretario del organismo, Serafín Ca
ja, afirmaba para nuestro diario 
que «no se van a aceptar acuerdos 
hechos entre el Gobierno, la gran 
empresa y las centrales sindicales, 
ya que no es lógico que no se tenga 
en cuenta a las PYMES, aun re
presentando el 90 por 100 del total 
de empresas españolas que acogen 
al 86 por 100 de los trabajadores». 
Este acuerdo parece ser unánime 
entre todos los miembros que com
ponen la Federación y es un tema 
que se plantea siempre en los en
cuentros que habitualmente man
tienen con los empresarios de los 
pueblos de la zona.

FEPEMTA, que cuenta en la 
actualidad con 1.225 empresas afi
liadas, según el cómputo realizado 
el pasado día 16, no quiere estar 
marginada de las negociaciones la
borales que se lleven a cabo y para 
ello ya dio los primeros pasos a 
principios de este año, al conseguir 
un reconocimiento pleno por parte 
de las centrales sindicales a la hora 
de negociar el convenio del comer
cio. Las centrales, al parecer, a ni

vel provincial siguen dispuestas a 
tener como interlocutores válidos a 
los representantes de la Federa
ción de Empresarios de Talavera. 
Sin embargo, FEPEMTA no aca
tará aquellos acuerdos negociados 
a nivel nacional si se hacen a espal
das de UNIPYME, organización 
en la que se integró recientemente 
la asociación empresarial talavera
na.

Tenemos que referimos, final
mente, a que ayer por la tarde la 
comisión de información de la Fe
deración hizo la última visita del 
año de entre las que viene realizan
do con asiduidad a los pueblos de 
la comarca. La comisión, que estu
vo reunida a últimas horas de la 
tarde con los empresarios de Car
pió de Tajo, iba formada por el 
presidente de la Federación, José 
María de Fata; el vicepresidente de 
la asociación del comercio, José 
Vareas; un vocal federativo, José 
Jiménez Paúl; el asesor jurídico, 
Alejandro Bermúdez, y el secreta
rio de la Federación, Serafín Caja. 
Estas personas componen regular
mente la comisión, que continuará 
su labor de captación e informa
ción en los pueblos de la zona el 
año venidero.

Música para los jubilados 
y cine para los niños

Dos proyecciones cinematográficas y la actuación de la rondalla de los 
jubilados del Hogar del Pensionista son los actos programados para hoy 
dentro de las jornadas culturales que se vienen desarrollando en la Casa 
Municipal de la Cultura. A las doce de la mañana se proyectará la 
primera película, que en esta ocasión va dirigida especialmente a los 
niños. Se trata del film animado «La flauta de los Pitufos», que volverá 
a proyectarse de nuevo en la matinal del día 23. A las cuatro de la tarde- 
tendrá lugar la actuación de la rondalla de los jubilados, cuyos miembros 
serán dirigidos por Olegario Hormigos. El acto, como es lógico, está 
dedicado especialmente a nuestros mayores. Finalmc.v'.e. a las ocho y 
cuaito de la tarde se proyeciará una nueva película <i-iit.ru del ciclo de 
cine español. El titulo no es demasiado conocido, «Jale.- n ,d«. y tampoco 
puede ser considerada como una grirn obra del cinc Hsn.w, aunque su 
director, ('arlos Mira, pueda ser e?'cuadrado entre r ■ -pie ha dado en 
llamar grupo de nuevos realizadores.

___ Crónicas dei Canillo____________________-

Mis queridos vandalios
Voy a contarles una historia penosa y triste, pero nada nueva, para 

desgracia nuestra, porque nos desayunamos cada mañana con hechos 
semejantes. Porque no sé cómo nos las hemos arreglado, pero lo cierto 
es que estamos criando vándalos: así como suena. Y no se ve el 
remedio por ninguna parte. O al menos yo no lo veo. Me refiero otra 
vez a las bandas de pequeños delincuentes que imponen en nuestras 
calles la ley de la selva.

Estaba un servidor de ustedes expresando a un amigo y convecino 
su solidaridad porque en la noche del sábado —esa noche, la de la 
fiebre loca— le habían roto una luna de su automóvil, aparcado en la 
vía pública, desvalijándole después cuanto de algún valor tenía en su 
interior. Voló el radiocassette y volaron unos guantes y unas medici
nas, además de destrozarle el salpicadero sin oficio ni beneficio. Y el 
hombre se lamentaba de que al presentar la denuncia en la Comisaría 
le expresaron su impotencia. «Sabemos quiénes son —le dijeron—, y 
si tenemos un poco de suerte podremos recuperar la radio si no les dio 
tiempo a venderla. Pero nada más.»

¿Cómo es posible que se conozca a los autores y no caiga sobre ellos 
el imperio de la justicia? Pues la respuesta se la voy a dar ahorita 
mismo, ya que mi coche, un modesto utilitario de tres al cuarto, 
aparcado enfrente del de mi amigo, a la noche siguiente sufrió idéntica 
peripecia. Sólo que a mí no me quitaron la radio porque no la tengo 
y se limitaron a revolverlo todo en búsqueda infructuosa de cosas de 
valor. Dejaron hasta unos bolígrafos de propaganda, la cajita de bom
billas de repuesto y media docena de puros canarios. Un destrozo de 
cristales y sanseacabó. Una avería que, en definitiva, pagó la compañía 
de seguros y pagué yo en moneda de tiempo y rabia, mientras en un 
taller me reparaban el vehículo. • ■ .

Acudí, naturalmente, a la comisaria, y aui, amable y desoladora- 
mente, me confirmaron lo que mi amigo y antecesor en el percance me 
hubiera confiado. ,

—Mire, les conocemos, mas no podemos detenerlos poraue son 
menores de edad. Se trata de una banda de chavales —mejor hubiera 
sido decir de chacales— entre catorce y dieciséis años, cuya jurisdic
ción corresponde al Tribunal Tutelar de Menores. Vienen aquí acom
pañados de sus padres y se ríen de nosotros, y de sps padres, alardean
do de que aquella misma noche volverán a las andadas. Y cumplen su 
palabra. Son conscientes de su total impunidad y de que tanto el señor 
juez como nosotros no podemos meterles en cintura. Sólo sus padres, 
sus pobres padres, podrían evitarlo. Pero tampoco: se les suben a las 
barbas y campan por sus respetos... , . ,

Ya les dije que era una historia triste, tristísima. La de una sociedad 
a la deriva. El vivero donde crecen y se desarrollan futuros criminales 
empedernidos: carne segura de presidio. Horror de los horrores, por
que esos crios están en edad escolar y serán los hombres del 
Los hombres que mañana participaran en la historia de España. i<¿ué 
inmensa pena! juan DEL TAJO

iit.ru
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Consuegra

Casi ocho millones invertidos en la 
reparación de dos iglesias parroquiales
CONSUEGRA
F. Domínguez Tendero

Acaban de terminarse, no hace 
muchas fechas, unas importantes 
obras que, por su monta y por la 
aplicación de dichos trabajos, han 
supuesto una realización de tras
cendencia, en cuanto a conserva
ción de dos calificados edificios re
ligiosos, que suponen, al menos por 
uno de ellos, una aportación valio
sa en el catálogo monumental de la 
ciudad. Nos referimos a los tem
plos parroquiales de Santa María 
la Mayor y su filial de San Juan 
Bautista.

Pero si ha de resaltarse dicha 
obra en sí, merece aún más desta
car los medios como se han llevado 
a cabo esas obras. La feligresía ha 
respondido pronta y generosamen
te a la llamada del párroco. Fue 
una de sus primeras preocupacio
nes tan pronto se hizo cargo de la 
parroquia, hace ahora un año. Las 
techumbres de las dos iglesias se 
encontraban en un lamentable es
tado, y su reparación era perento
ria y urgente. No parecía tarea fá
cil alcanzar el montante económico 
que supondrían las obras; éstas 
fueron de antemano clasificadas 
por etapas en razón de su necesi
dad y urgencia, y ha sido la defini
da como «primera fase» (reestruc
turación total de techumbres y te
jados) la que ahora acaba de termi
narse.

En el transcurso de cuatro me
ses, las ayudas económicas de los 
feligreses han ido llegando ininte
rrumpidamente, bien a través de 
las entidades bancarias o de ahorro 
donde se habían abierto cuenta o 
directamente a la parroquia, que, 
con la colaboración administrativa 
de una'comisión parroquial, ha vis
to culminada, en muy poco tiempo, 
una operación asistencia! y de ayu
da de la que hoy se sienten satisfe
chos los consaburenses. El importe 
total de las obras ha sido de 
7.800.000 pesetas, de los que 
2.468.940 han sido invertidos en la 
parroquia de Santa María y 
5.331.060 en el templó de San 
Juan. Ha sido una meritoria labor 
la que han culminado los consabu
renses, y al decir esto lo hacemos 
ya en concepto de población, pues 
han sido más de millar y medio de 
familias las que han aportado su 
óbolo. Todos dignos de encomio, 
desde aquel jubilado que ha estado 
entregando mensualmente, el día 
de «la cobranza», sus cien o dos
cientas pesetas, hasta aquella otra 
familia acomodada que Ira entrega
do medio millón de pesetas; otras 
familias, varias, cien mil, y mu
chas, cincuenta, cuarenta o treinta 
mil El total de lo entregado direc- - 
tamente por familias de la feligre
sía ha sido de 4.008.907 pesetas. A 
estas aportaciones se han sumado 
las cantidades donadas por el Ar-

AYUNTAMIENTO 
DE LILLO
ANUNCIO

Aprobado inicialmente 
por el pleno de este 
Ayuntamiento, en sesión 
extraordinaria del día 15 
de diciembre del mes en 
curso, el plan parcial Ca- 
rahoVma de Lillo, de ini
ciativa particular, se so
mete a información públi
ca durante el plazo de un 
mes, según lo establecido 
en el artículo 128 del re
glamento de Planea
miento Urbanístico, apro
bado por R . D. 
2.159/1978, de 23 de ju
nio. ■

Lillo, 20 de diciembre 
de 1982.— El alcalde.

Iglesia de San Juan Bautista, cuando las obras se encomiaban en 
su punto álgido.

zóbispado y la Junta de Mayordo- 
mía del Santo Cristo, de un millón 
de pesetas; el Ayuntamiento, qui
nientas mil, y las Cajas de Ahorros 
de Madrid y Rural de Toledo, así 
como diversas entidades, coopera
tivas de la ciudad y hermandades 
parroquiales, que han totalizado la 
cantidad de 2.591.231 pesetas. A 
esto hay que añadir el ofrecimiento 
de crédito hecho por el arzobispo y 
el de la Caja de Madrid, que no ha 
sido utilizado. Queda por satisfacer 
todavía un tanto del importe de las 
obras, pero sigue también llegando 
la ayuda de los feligreses, y es de 
esperar que en fechas inmediatas 
quede saldado todo el trabajo. 
Queda también en expectativa la 
realización de unas segundas y tar

Noticiario toledano
durante el plazo de treinta días hábiles. Fijándose 
los derechos de examen en 500 pesetas. Acabado el 
plazo de presentación de instancias, se aprobará la 
lista provisional, concediéndose quince días para 
presentar las pertinentes reclamaciones, si las hu
biere.

Los ejercicios de la oposición, todos ellos elimi- 
natorios, serán dos pruebas de aptitud física (ca
rreras de 100 y 800 metros) y cinco pruebas cultu
rales (escritura de un texto, resolución de operacio
nes aritméticas, contestar diez preguntas del Códi
go de Circulación, redacción de un parte de 
novedades y contestar cinco preguntas formuladas 
por el tribunal).

■ BELVIS DE LA JARA: APROBADOS LOS GASTOS 
DEL PRESUPUESTO ORDINARIO.— El Ayunta
miento de esta localidad ha aprobado el expediente de 
suplemento de crédito dentro del presupuesto ordina
rio vigente del actual ejercicio. El total de los gastos 
asciende a cuatro millones seiscientas setenta mil seis
cientas ochenta y una pesetas, siendo el capítulo se
gundo, con más de cuatro millones, el más importante.

■ NAVA DE RICOMALILLO: ADOPTADO EL ESCU
DO HERALDICO.— Aprobado por el pleno de esta 
Corporación, en sesión extraordinaria, se ha adoptado 
el expediente del escudo heráldico de esta villa, cuyo 
ordenamiento es el siguiente:

Escudo español: en campo de oro un jabalí de 
sable pasante a un arbusto de jara de sinople carga
do de flores de plata y surmontado de la fecha 1787 
de sable, terrasado de sinople cargado de un capitel 
clásico de plata, timbrado de corona real cerrada 
de oro.

Durante quince días ha quedado expuesto en la 
secretaría de este Ayuntamiento para que el públi
co pueda informarse, así como hacer las observa
ciones y reclamaciones que se crean oportunas.

• ■ BECAS Y AYUDAS PARA LA PROMOCION DE 
LAS ARTES PLASTICAS.— Se ha convocado concurso 
público para la concesión de becas y ayudas para la 
promoción de las artes plásticas e investigación de 
nuevas formas expresivas en el año 1983, según el 
«BOE» número 298, correspondiente al 13 de diciem
bre, qué venía dada por la orden ministerial de 4 de 
noviembre.

Las becas y ayudas de esta convocatoria com
prenden las modalidades que se expresan a conti
nuación: a) ayudas para artistas jóvenes; b) becas 
de^studio, investigación, pedagogía o crítica de las 
artes plásticas de nuestro tiempo; c) becas para la 
investigación y creación de nuevas aportaciones a 
las artes plásticas.

La dotación económica máxima dé estas ayudas 
será de 500.000 pesetas cada una. El plazo de pre- 

' sentación de solicitudes finalizará el día 1 de febre
ro de 1983.

Para más información pueden solicitarla a la 
Dirección Provincial del Ministerio de Cultura 
(sección de promoción cultural).

■ GALVEZ: OPOSICION PARA PROVEER UNA 
PLAZA DE GUARDIA MUNICIPAL.- El Ayunta
miento de esta localidad ha convocado la provisión en 
propiedad, por el procedimiento de oposición libre, de 
una plaza de guardia de la Policía Municipal para la 
plantilla de esta Corporación.

Para tomar parte en la oposición será necesario 
ser español, tener cumplidos dieciocho años y no 
exceder de treinta, haber cumplido el servicio mili
tar o estar exento, carecer de antecedentes penales, 
nó padecer enfermedad o defecto físico, no hallarse 
incurso en causa de incapacidad y tener el permiso 
de conducir de la clase B.

Las instancias solicitando tomar parte se presen
tarán en el Registro General de este Ayuntamiento,

ceras tases, que, no cabe duda, po
drán llevarse a cabo, pues tampoco 
se duda de las aportaciones necesa
rias. Por lo pronto, ya ha quedado 
establecido parrpquialmente, todos 
los meses, un «domigo de ayuda a 
la parroquia»,’ y por el resultado 
correspondiente a diciembre se 
puede augurar que la feligresía de 
Consuegra ha hecho suya la em
presa. Suponemos, con justificada 
razón, que esta meta alcanzada, en 
el transcurso de un año, por el pá
rroco, Jesús Martín Tesorero, ha
brá satisfecho sus aspiraciones y la 
petición colaboradora hecha a sus 
feligreses el día de su toma de po
sesión de la parroquia, como decía
mos anteriormente, hace tan sólo 
un año.

Entre Valmojado y Yuncos

Dos muertos y varios heridos 
graves al chocar un camión 
y un turismo

Dos muertos y dos heridos graves es el trágico balance de un 
accidente de tráfico ocurrido en la tarde de ayer entre las localidades 
de Yuncos y Valmojado.

Aunque al cierre de nuestra edición aún no se conocían las circuns
tancias concretas en que se había producido el accidente, al parecer 
en el mismo intervinieron un camión y un turismo que chocaron 
frontalmente. A consecuencia de la colisión murieron prácticamente 
en el acto dos personas y otras dos resultaron gravemente heridas.

Según el parte médico de los heridos que se nos facilitó en la 
residencia sanitaria Virgen de la Salud, una de ellas era una mujer 
joven, aún no identificada, que sufría politraumatismo y contusiones 
múltiples y la otra una señora mayor que presentaba múltiples fractu
ras en el brazo, antebrazo y mano, así como diversas heridas en el 
cuero cabelludo.

La mayor parte del dinero, con cargo a la Diputación

Más de 600 millones 
presupuestados para 
los planes provinciales del 83

Eir una rueda de prensa celebrada ayer a media mañana, el presiden
te de la Diputación Provincial y presidente de la comisión de gobierno, 
Jesús García Cobacho, informó sobre los puntos que compusieron la 
sesión ordinaria de la comisión de gobierno celebrada el pasado lunes.

Después de aprobarse el borra
dor del acta de la sesión anterior, 
se aprobó la adjudicación de las 
obras de construcción de la fase B 
del Hospital Geriátrico, presupues
tado en 17 millones de pesetas; la 
ampliación del nuevo Hogar de 
Ancianos, con 26 millones, y la am
pliación de la residencia de oligo- 
frénicos de Navahermosa, con un 
presupuesto de 17 millones de pe
setas. Los puntos sexto, séptimo y 
octavo trataron la adjudicación de 
obras del Hospital Provincial, a la 
red de distribución de agua en Dos 
Barrios y a la reforma de la farma
cia de Anatomía Patológica; se 
aprobaron, sobre unos presupues
tos de 12.600.000 pesetas, casi nue
ve millones y un aumento de las 
ob/as de 14 millones, respectiva
mente.

Por cuanto se refiere a la comi
sión de Agricultura y Ganadería, se 
trataron las partes periódicas sobre 
los servicios agropecuarios existen
tes, la fijación del precio de la le
che, establecido en 35 pesetas, la 
aprobación del proyecto en la finca - 
«El Borril» con tres millones sete
cientas mil pesetas para la nave 
almacén y dos millones para el co
bertizo. Se aprobaron las 
I Jornadas Ganaderas de Castilla- 
La Mancha, que se van a celebrar

en Toledo, con una ayuda de 
150.000 pesetas a la Sociedad Ibé
rica de Nutrición Animal, organi
zadora de dichas Jornadas y que 
posiblemente patrocinará la Junta 
de Comunidades y otras diputacio
nes, dándose a continuación el sí a 
la edición de las IV Jornadas Téc
nicas sobre Plantas Aromáticas.

El punto más destacado de la 
sesión trató los planes provinciales 
de obras y servicios para el próxi
mo año. Siendo la cantidad total 
de los planés de 611 millones, como 
cuantía mínima; los créditos y sub
venciones serán de 407 millones, 
aun cuando el crédito corre a cargo 
de la propia Diputación, y corres
pondiendo la tercera parte restan
te, de 203 millones, a las corpora
ciones municipales. Se concedieron 
unas subvenciones de 114 millones 
fiara el plan de acción especial de 
a Jara, de 140 millones para la 

sierra de San Vicenta y de. 37 mi
llones y medio para los Montas de 
Toledo. Los planes deberán estar 
elaborados antas del próximo 31 de 

■ este mes. Además, una vez qué es
tén fijados los presupuestos gene
rales del Estado se podrían ver in
crementados dichos planes.

La comisión agradeció la dona
ción de 50.000 pesetas para obras 
de beneficiencia de la Diputación 
por una persona anónima, con lo 
que finalizó la sesión.

Entre las preguntas que se hicie
ron al presidenta de la comisión, 
una vez que se analizaron los pun
tos del orden del día, estuvo la re
lacionada con los parques de bom
beros, a lo cual el señor García Co
bacho contestó que de las subven
ciones y créditos se ha detraído la 
cantidad de 30 millones para la 
iniciación de un estudio.

Se incendia 
un camión cargado 
de embalajes

Una operación conjunta de la 
Guardia Civil de Tráfico y los 
bomberos se realizó en la tarde de 
anteayer en la localidad toledana 
de Illescas, donde quedó completa
mente carbonizado un camión que 
circulaba en aquellos momentos 
por la carretera.

El fuego se inició cuando el ca
mión marca Pegaso, matrícula 
M-5185-A, circulaba por el kilóme
tro 32 de la carretera nacional 401. 
Su conductor, Melitón López Gu
tiérrez, se percató que el motor co
menzaba a arder y tras bajarse del 
vehículo el fuego se extendió a la 
mercancía que transportaba, con
sistente en embalajes de plástico. - 
A pesar de que los bomberos de 
Toledo fueron requeridos para 
controlar el fuego, nada pudieron 
hacer y el camión y la mercancía 
quedaron completamente calcina
dos.
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__Madridejos_______________________________________ _________________________________

Trabajo sanciona al Ayuntamiento 
con más de medio millón de multa

MADRIDEJOS. Jesús Mora López
El lunes se celebró el pleno municipal más largo 

del año, haciendo quizá consonancia con eso de ser 
también la noche más larga. Dio comienzo a las ocho 
de la tarde y terminó pasada ya la medianoche. Y no 
es que se trataran muchos puntos (ocho, más la 
lectura del acta y ruegos y preguntas). Lo que pasa 
es que se suscitaron unas discusiones —a veces ab

surdas— motivadas tal vez por la mala presentación 
de los temas por parte de la presidencia. Lo que sí 
es cierto es que el alcalde, señor Santa Olalla, presi
de el Ayuntamiento, pero no gobierna. De los ocho 
puntos que se presentaban y que él defendió, sólo 
triunfó en dos: en aceptar el padrón de beneficencia 
para 1983 y el aprobar los precios de aprovecha
mientos forestales de las sierras de Madridejos. En 
lo demás no imperó su criterio.

Uno de los asuntos más polé
micos fue, sin duda, el dar cuenta 
sobre la resolución de un recurso 
interpuesto ante la Dirección 
Provincial de Trabajo. Se trata 
de una sanción que se le ha im
puesto al Ayuntamiento de algo 
más de 500.000 pesetas por tener 
supuestamente trabajando en las 
obras de San Sebastián a cinco 
obreros que figuraban en el paro. 
Al denegar la Dirección Provin
cial de Trabajo el recurso presen
tado, se elevó un recurso de alza
da ante el Ministerio de Trabajo 
y Seguridad Social. El Ministerio 
ha denegado también el recurso y 
ha dado un plazo de dos meses 
para poder recurrir a un conten- 
cioso-administrativo. Pero lo cu
rioso del caso es que la negativa 
del Ministerio llevaba en el 
Ayuntamiento justamente dos 
meses, puesto que el plazo expira 
el día 22. El lunes se sacó a luz 
pública, y lo que se proponía era 
presentar hoy, día 22, el recurso 
por la vía administrativa ante la 
Audiencia Nacional. Lo que soli
citaba el señor Corts, como por
tavoz de la opinión, es que se 
busque al responsable que man
dó a esos obreros a trabajar, 
puesto que en ningún acuerdo 
municipal consta este extremo. 
Tras una larguísima discusión bi
zantina se acordó recurrir ante la 
Administración por un abogado 
nombrado por el pleno muncipal, 
encargando a este letrado que 
averigüe quién fue el posible cul

pable y que aporte todos los da
tos que el pleno le pueda dar, 
deslindando las responsabilida
des que pudiera tener el Ayunta
miento y sus concejales.

Cursos del INEM
En varios temas hubo proposi

ciones, por parte de la Alcaldía, 
que rayaban la ilegalidad, dando 
muestras la presidencia de una 
información totalmenre errónea. 
Se proponía el impartir unos cur
sos de confección del INEM con 
el fin de potenciar puestos de tra
bajo en el elemento femenino. El 
INEM carece actualmente de 
monitores para estos cursos. Co
mo en Madridejos este organismo 
tiene 15 máquinas, el alcalde pro
ponía que el INEM aceptara el 
que pudiese impartir un curso 
para 15 alumnos durante tres 
meses, pero comprometiéndose el 
Ayuntamiento a sufragar los gas
tos del monitor y material. Para 
ello, el alcalde indicó que tenía ya 
buscada a una señorita de aquí, 
sin titulación, que podría impar
tir este curso. No fue aceptada su 
proposición, quedando acordado 
el que se informe al pleno de las 
situaciones legales en que estaría 
esta profesora. La presidencia hi
zo constar que descargaba toda 
su responsabilidad si en un plazo 
inmediato, por no haber acepta
do su proposición, se llevaban las 
máquinas.

Otro tanto ocurrió en lo que la 
presidencia llamaba curso de al

fabetización de adultos, llamán
dose en realidad educación per
manente de adultos. Exponía el 
señor Santa Olalla que había 80 ó 
90 peticiones —luego se queda
ron en unas 60— de personas que 
habían solicitado clases para po
der obtener el título de graduado 
escolar.

Este año el colegio nacional 
Garcilaso de la Vega, por diver
sas razones, no imparte estas cla
ses. El alcalde había propuesto a 
la Dirección Provincial de Edu
cación y Ciencia que la asigna
ción que el Ministerio tiene con
cedida para estas enseñanzas se 
las pasara al Ayuntamiento para 
que él con estas cantidades, más 
otras que aportaría el municipio, 
pudiese contratar a unas profeso
ras en paro y poder atender estas 
solicitudes. La Dirección Provin
cial ha contestado que no se pue
den asignar estas cantidades por 
estar concedidas a profesores es
tatales. El alcalde insistió dicien
do que un alto funcionario del 
Ministerio de Educación y Cien
cia le habia manifestado que se 
podía adoptar una fórmula que 
podría ser el que oficialmente fi
gurasen profesores estatales y 
que luego esas clases fueran im
partidas por otras personas. El 
señor Corts no aceptó estas pro
posiciones. Propuso a su vez que 
varios de los alumnos que solici
tan estas clases, por ser menores 
de dieciséis años, puedan conti
nuar sus estudios en régimen 

diurno, y para los demás que se 
solicite por el Ayuntamiento la 
creación de un aula de Educación 
Permanente de Adultos. Como 
todo esto lleva consigo varios re
quisitos como son contratación 
de personal, seguridad social, 
etc., el asunto se quedó sobre la 
mesa, cuando ya sobrepasaban 
treinta minutos de las doce de la 
noche.
Construcción de una biblioteca

Antes se había aprobado el so
licitar de la Diputación Provin
cial la delegación, a favor del 
Ayuntamiento, de la construc
ción de una biblioteca pública. El 
importe de estas obras asciende a 
quince millones de pesetas, fi
nanciadas el 33 por 100 por la 
Administración, igual cantidad 
por la Diputación y otro tanto 
por el Ayuntamiento.

La biblioteca municipal estará 
ubicada en la Casa Grande. El 
alcalde no era partidario de que 
el Ayuntamiento aceptase la de
legación de obra. Se acordó acep
tarla y nombrar director de la 
misma al arquitecto municipal.

Se leyó un escrito de la Direc
ción Provincial de Educación y 
Ciencia en el que se notificaba al 
Ayuntamiento la creación de un 
centro de EGB de ocho unidades, 
solicitando un solar de cinco mil 
metros cuadrados. Este nuevo 
centro vendría a sustituir otras 
aulas situadas en el centro de la 
población y que no reúnen unas 
condiciones óptimas para la ense
ñanza. El asunto quedó sobre la 
mesa, acordando pedir informa
ción a distintos estamentos.

Se acordó la iluminación de la 
avenida del Caudillo a la entrada 
de la población. El alcalde propo
nía que se hiciera a costa del mu
nicipio. Quedó acordado solicitar 
estudios técnicos a varias firmas 
comerciales.

Mora__________

Próxima confección 
de las fichas
del DNI

El próximo mes de enero es el 
período de tiempo señalado por la 
comisaría del Cuerpo Superior de 
Policía de Toledo para llevar a ca
bo en esta población la expedición 
del documento nacional de identi
dad.

La expedición de este documen
to afecta a cuantas personas se en
cuentren en algunos de estos apar
tados: a) Los que lo obtienen por 
vez primera, b) las personas que les 
corresponde renovarlos, que lo son 
en su gran mayoría (la última vez 
que se renovaron fue en enero de 
1978 y c) cuantas personas tengan 
próxima su caducidad.

En los próximos dias se van a 
llevar a cabo los trabajos de con
fección de fichas. Para este trabajo 
previo se va a seleccionar a perso
nas jóvenes de ambos sexos resi
dentes en esta población, que ten
drán por misión rellenar las opor
tunas fichas con los datos 
personales y tenerlas clasificadas 
para el momento en que personal 
de la comisaría superior de Policía 
visite esta población y ultime los 
trabajos de expedición, como pue
de ■Ser: identificación con la foto, 
estampar huella dactilar, etc.

Por primera vez existe la posibi
lidad de que los jóvenes a partir de 
los doce años puedan proveerse de 
este documento, para lo cual debe
rán contar con el consiguiente per
miso paterno, que deberá quedar 
reflejado mediante su firma en la 
ficha a que hacemos referencia an
teriormente.

Por otro lado, y como ya se ha 
hecho en años anteriores, a las per
sonas corj edad superior a los se
senta y cinco años se les facilitará 
el documento nacional de identi
dad sin caducidad, no como al res
to, que lo será por un plazo de 
cinco años.

———i ■   ........ Agenda provincial toledana———  ■■■■    ——

Toledo, hoy

- ---------------------Toledo, ayer______________

-------------------------- £1 tiempo--------------------------
DATOS METEOROLOGICOS DE AYER EN TOLEDO, 

FACILITADOS POR EL OBSERVATORIO
Temperaturas: máxima, 9,4 grados, a las 15,35 horas; mínima, 4,4 grados, a 

las 9,30; a las 13 horas, 7,8 grados. Humedad relativa del aire: 70por 100. 
Presión atmosférica: 714,4 milímetros. Precipitación (día 20): 4,3 litros^por 
metro cudrado. El día transcurrió con nubosidad variable y viento en calma, de 

componente Oeste. . . . „
Datos astronómicos para hoy: El Sol sale a las 8,35 horas; se pone a las 17,54. 

Duración del crepúsculo: 30 minutos. La Luna sale a las 13,10. Fase lunar. Luna 

nueva.Nota: Mañana día 23, a las 5,35 horas, hora oficia), comienza el invierno.

de José Morata Moya. Laborables, 
de 18 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (calle Talavera, s/n.).— Fotogra
fías sobre «El Papa en Toledo». La
borables, de 18 a 21 horas.
• Galería Tolmo (calle Santa Isabel, 
14).— Pintura de Pedro Cases. La
borables, de 12 a 14 y de 18 a 21 
horas; festivos, de 12 a 14 horas. 
Lunes, cerrado.

• Galería Selección (Puertallana, 
14).— Oleos y esculturas de Parada 
Morollón. Laborales, de 10 a 14 y de 
18 a 20 horas; festivos, de 12 a 14 
horas.
• Palacio de Fuensalida (plaza del 
Conde, 2).— Pintura de Piranesi. 
laborables, de 10 a 14 y de 15,30 a 
18,30 horas.
Puebla de Almoradiel
• Exposición de bordados de Lagar
tera, dentro del ciclo de artesanía. 
Visitas, de 10 a 14 y de 16 a 21 
horas.

En unos memoriales ológra
fos se narran las amarguras de 
su vida, llena de vicisitudes que 
le llevaron a un total desenga
ño, sobre todo con la publica
ción de su descripción de la im
perial ciudad de Toledo, publi
cada también en el mismo año 
que apareció la primera parte 
del «Quijote», en la imprenta de 
Pedro Rodríguez de Toledo.

Estos valiosos manuscritos 
de Pisa serán muy pronto pu
blicados por el investigador to
ledano Hilario Rodríguez de 
Gracia.

Clemente PALENCIA

____ Horarios  
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8. 9. 13, 15. 14,30, 
20,15 (laborables). ¡

Continental: 10. 11, 11.30, 18, | 
| 19, 19,30 (laborables). ¡
¡ Galiano: 7, 8, 9, 13.15. 14,30, ' 
i 17, 19,45, 20,15, 23 (festivos). ¡

Continental: 10, 11,30, 18, 19, ¡ 
19,30 (festivos).

Madrid-Toledo i
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, I

20,50, 22 (laborables). '
Continental: 7. 9, 9,30, 13, i 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, | 

19,30, 20,50, 22, 23. 1 (festivos). .
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos). ,
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos). |

Talavera-Toledo I
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

I Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

«C9 de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31, l.° (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

____ Nacimientos,___  
matrimonios
y defunciones

Nacimientos: Juan Angel, hijo de 
Juan Manuel Perea y Josefa Fer
nández; Jesús, hijo de Andrés Jesús 
Rivera y María del Pilar Burgueño; 
César, hijo de José Luis Lorca y Jo
sefa Mota; María Teresa, hija de Fé
lix García y María Dolores Jiménez; 
Raúl, hijo de Julio García y María 
Concepción González; Remedios, hi
ja de Modesto Moreno y Encarna
ción Ballesteros; Jesús Ramón, hijo 
de Jesús Díaz y María Teresa Mar
tín.

Matrimonios: Juan José González 
Torres y María Isabel Sánchez Ca
ñedo; José Alfonso Hernaiz y Do
minga Romero San Segundo; Fer
nando Castro Iglesias y María Luz 
Plaza Mariscal; Miguel Martín Ló
pez y Dalila María Cruz del Valle 
Peña; Angel Torrejón Vaquero y 
María Carmen Santos Quijorna.

Defunciones: Dolores Bernabé 
Arellano, de 88 años; Juliana Ruiz 
Vivar, de 89 años; Tomás Puebla 
Bargueño, de 71 años; JuaryGonzá- 
lez Hernández, de 92 años

Cupón pro ciegos
Número premiado ayer:

372

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaria de Policia: 22 14 01 y 091.
Policia Municipal; 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Rede: 2212 72.
Autobuses Gaiiaao, S. A.: 22 3641.
Autobuses Coatineatal: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Batano: 2211 21 y 22 1761.
Vehículos desaparecidos: 2214 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 2216 98.
Taxis (paseo de la Vega): 2216 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

Farmacias___
TOLEDO

Ernesto José Pérez de Gracia.—
Calle de la Plata, 23 (hasta las diez).

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
del General Villalba, 17 (toda la no
che).
TALAVERA

Eduardo Zaragoza García.—
(Farmacia Zaragoza.) Cerería, 26
(hasta las diez). -

María Isabel González Menén
dez.— Carlos García Verdugo, s/n. 
(toda la noche).

-------Cartelera
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442).— 
A las 4,30: «El planeta de los dino
saurios». A las 6,30 y 8,30: «El con
curso* *.  Mayores 14 años.

A LAS 17:
• Teatro de Rojas (plaza Mayor, 
‘1).— I Concurso de Villancicos, pa
trocinado por el Ayuntamiento de 
Toledo y la Asociación Cultural La 
Mezquita.

A LAS 19,30:
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (calle Talavera, s/n.).— Concier
to de Babal Mardom, dirigida por 
Roberto Jiménez Silva.
A LAS 19,30;
• Sala capitular del Ayuntamiento.— 
Pregón de Navidad a cargo de José 
Botella Llusiá, haciendo su presen
tación Clemente Palencia.

EXPOSICIONES
• Cámara de Comercio (plaza de San 
Vicente, 1).— Fotografías de Ma
nuel Méndez Guerrero. Laborables, 
de 18 a 21 horas.
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (palacio de Benacazón).— Oleos

22 de diciembre de 1616: Tasa
ción de los bienes del historia
dor Francisco de Pisa (Pisa). 
Simón de Haro, como alba- 

cea del famoso investigador 
Francisco de Pisa, fallecido el 3 
de diciembre de 1616 —en el 
mismo en que murió Miguel de 
Cervantes—, da a conocer el in
ventario y tasación de bienes 
que quedaron a la muerte del 
autor de la historia de la impe
rial ciudad de Toledo.

Antes da una biografía redu
cida del historiador: catedrático 
de la Universidad de Santa Ca
talina, cura propio de la parro
quia de Yuncos, capellán mozá
rabe.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).- A las 6,15, 
8,15 y 10,15: «Demonios en el jar
dín*.  Mayores 14 años.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).— A las 6 y 8: 
•Neumonía erótica y pasota*.  Mayo
res 18 años.

Radio 80 
PROGRAMACION LOCAL
6,00 Para empezar.
7,00 Despertador.

12,30 El Bargueño.
13,30 Especial noticias-deporti

vo.

Teléfonos útiles-------------
Oxigeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 800293.
Guardia Ctvft 8013 81.
Policta Maridpah 800037.
AmWaadaa: 80 36 00 y 80 20 73.
Reafe: 8013 88.
Juzgados: 8061 13.
Teléfono de la Esperanza; 80 24 13.
Segaridad Social 800950.
Hidroeléctrica: 801714.
Objetos perdidos: 80 00 37
Vehículos desaparecidos: 8005 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepalvedana: 8064 14.
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Baloncesto.
Pñnera preferente casteíana

Pitman Polígono 
logró su segunda 
victoria (70-57) 
ante el A. Agher

GRUPO I
B. Talavera, 73; Pinto, 73. 
Fátima, 81; B. Madrid, 68. 
EISA, 89; S. Velázquez, 46. 
La Salle, 88; Banesto, 66. 
Calasancio-SS. Reyes (*).

. Caldeiro-Pilaristas (*).
CLASIFICACIONES 

J. G. E. P. Pts.

Fátima ........... 12 10 0 2 20
EISA .............. 11 9 1 1 19
Calasancio ..... 12 9 0 3 18
Pilaristas........ 12 8 1 3 17
Caldeiro ......... 11 8 0 3 16
La Salle ......... 12 8 0 4 16
Banesto .......... 12 5 1 6 11
Talavera......... 11 4 1 6 9
Pinto .............. 12 4 1 7 9
B. Madrid ..... 13 3 1 9 7
S. Velázquez .. 13 1 0 12 2
SS. Reyes ...... 12 0 0 12 0

GRUPO n
Torrejón, 89; Ciencias, 72.
P. Cataluña, 57; La Estrella, 90.
P. Polígono, 70; A. Agher, 57.
Gredos, 67; C. Loyola, 61.
Cofanco, 75; El Pardo, 55.
Guadalajara-Occidental (*)•

CLASIFICACIONES

J. G. E. P. Pts.

La Estrella ....
Torrejón .........
P. Cataluña .... 
C. Loyola.......
Cofanco ..........
Guadalajara .... 
El Pardo........
Gredos............
Occidental .....
A. Agher........
P. Polígono .... 
Ciencias .........

13 13 0 0 24
12 10 0 2 20
13 10 0 3 20
12 7 0 5 14
13 7 0 6 14
12 7 0 5 14
12 5 0 7 10
13 5 0 8 10
12 4 0 8 8
13 3 0 10 6
13 2 0 11 4
13 1 0 12 2

(*)  Encuentros sin facilitar re
sultado.

PITMAN POLIGONO, 70 
A. AGHER, 57 (35-30)

Pitman Polígono.— Suárez (6), 
Villoría (29), Serrano (16), S. Ma
yoral (9), Medina (2), equipo ini
cial. Pradillo (8), Rabadán y Gó
mez.

A. Agher (Guadalajara).— Ruiz 
(19), Gallego (13), Muriel (3), Mu
ñoz (4) y Castillo (8), equipo ini
cial. Ostalé (7), De Miguel Powys 
(3), Paredes, Palafox y Ciruelos.

Arbitros.— Señores Martín y 
Rojo. Pitaron todo lo que hubo en 
la pista y no se hicieron acreedores 
a las protestas de los alcarreños, 
muchos de ellos pecando de anti
deportivos, sobresaliendo en esta 
desfavorable faceta la actitud de 
Ostalé, haciendo gestos ofensivos 
al pitarle la quinta personal y que
rer agredir al señor Martín.

Encuentro vibrante el disputado 
entre el Pitman Polígono y el A. 
Agher, que si no ha estado muy 
sobrado de calidad, si ha ofrecido 
un interés y emoción importantes.

Los comienzos de los toledanos 
fueron bastante indecisos al encon
trarse poco inspirados en el tiro y 
tener el equipo contrario hombres 
como Castillo, que ante su gran al
tura poco podía la fuerza de los 
'pivot toledanos Villoría y Serrano,

En la segunda fase todo parecía 
estar en contra de loe toledanos, ya 
que a los pocos minutos de comen
zar cae lesionado —con fractura de 
brazo— el pivot Serrano, pieza ca
pital en el equipo, lo que motivó 
que a los siete minutos el partido 
registrara un empate (39-39). Pero 
no fue así; el Pitman Polígono, mo
vido excelentemente por Suárez, 
que con un par de jugadas geniales 
descontroló el sistema defensivo de 
los alcarreños, y el constante lu
char de Villoría (se erigió en el má
ximo encestador del partido con 29 
puntos), ayudados por la velocidad 
en los contraataques de Pradillo, 
hasta entonces en el banquillo, pu
do controlar el encuentro, y en una 
racha demoledora ponerse en un 
claro 58-47, faltando cinco minutos 
para terminar el encuentro. Ele na
da sirvió la defensa individual em
pleada por los alcarreños como úl
timo recurso, ya que loe toledanos, 
excelentemente movidos por Suá
rez, lograron mantener siempre el 
dominio del encuentro y llegar al 
final con la ventaja conseguida.

—Bakmmano. Sagunda DMsun Nacional------- -

Las decisiones arbitrales/ 
fundamentales en la derrota 
del Caja de Ahorro
Cayó ante el C. Isabel II (26-20)

Algosa sorpresa en los resultados registrados en la última jornada 
de la primera vuelta de la Segunda División masculina de balonmano. 
La mas importante, el empate del D. Bosco y el C. Vigón, ya que los 
manchegos eran los favoritos para el triunfo final, no logrando nada 
más qoe empatar, lo qne constituye un buen resultado para el 
A. Alcazar-Iberoamericana. Poca diferencia —y menor en juego— la 
habida entre Caja de Ahorro y C. Isabel II, habida cuenta de la marcha 
de ambos conjuntos, mientras que la habida entre Puertollano y Andú- 
jar es mayor que la esperada, lo que parece indicar, dados los últimos 
resultados, que los jiennenses están en un bache. Lo más normal, la 
victoria de Merkal ante el colista Fiat, al que no creemos capaz de 
anotarse ningún punto.

C. Isabel II, 26; Caja de Ahorro 
de Toledo, 20 (9-12)

C. Isabel II: Meneses y Lucas, 
Campano (2), García, Sánchez (1), 
Pérez (4), Alvarez, Macarro (5), 
Pedro (8), Ruiz, Amador (5) y Mi
guel Angel.

Caja de Ahorro: Paco y Puma, 
Quique (1), Medina, Cabanas (3), 
Chele (1), Mingo (3), Antolí (6), 
Maxi (4), Ricardo (í) y Triviño (1).

Arbitros: Señores Conde y Avila. 
Colegio Madrileño. Nefastos. Per
siguieron a los toledanos y fueron 
muy severos en la interpretación 
del reglamento.

Mala suerte del Caja de Ahorro 
de Toledo, que conforme se desa
rrolló la primera parte debía de 
haber logrado algo positivo en su 
desplazamiento a Madrid para en
frentarse al Canal de Isabel II. En 
la segunda parte cambió completa
mente el panorama, y entre el ner
viosismo y la mala suerte vieron 
cómo el equipo madrileño daba la 
vuelta al marcador y terminaba 
venciendo.

De principio, con un juego ajus
tado y disciplinado, los toledanos 
daban la sorpresa y marchaban por 
delante en el marcador —9 a 12 al 
final de la primera parte—, empu
jados por la seguridad de Puma en 
la puerta, que demostraba tener 
una mañana inspirada, y con un 
mareaje de Chele sobre el peligroso 
Pedro que hacía que el madrileño 
no pudiera ser lo efectivo que acos

tumbra. Todo rodaba bien y la sor
presa se estaba consumando.

Pero la segunda parte fue total
mente distinta, mayormente por la 
actuación arbitral, que nada más 
comenzar excluía a Chele y posibi
litaba el relanzamiento de Pedro, 
pese a que volvió a marcársele con 
una defensa 5-1 mixta y la pérdida 
de confianza de la defensa toleda
na.
* Conforme pasaba esta segunda 
parte el nerviosismo de los toleda
nos iba en aumento, motivado por 
las sucesivas decisiones arbitrales, 
que anulaban a Antolí, pitándole 
falta cada vez que entraba en salto 
hacia la portería madrileña, y mi
naban la moral toledana con suce
sivas descalificaciones hasta moti
var que los «cajeros» llegaran a ju
gar muchas fases de esta segunda 
mitad con sólo cuatro jugadores de 
campo.

También es verdad que la forma 
física de los toledanos no demostró 
ser la más idónea, haciendo mella 
en esta segunda parte y posibili
tando la reacción de los madrile
ños, que acertaron en varias juga
das clave y se pusieron definitiva
mente por delante en el marcador 
para vencer por seis tantos de dife
rencia (26-20).

Una auténtica lástima, porque el 
Caja de Ahorro de Toledo había 
hecho méritos suficientes para ter
minar con una victoria su actua
ción en la primera vuelta de la 
competición.

Balonmano~

B. Fat y Marathón 
dieron un paso de gigante 
en la Liga sénior

GRUPO A
J. G. E. P. Pts.

B. Fat............. 4 4 0 0 8
U. D.Torrijeña. 4 2 11 5
A. Alcázar ...... 4 2 0 2 4
Cercos ............ 3 111 3
Infantes.......... 3 10 2 2
T. Cepeda ...... 4 0 0 4 0

GRUPO B 
J: G. E. P. Pts.

C. P. Asland ..4 3 0 1 6
S. Soliss ......... 4 3 0 1 6
D. Marathón ..3210 5
D. Yuncos ...... 4 112 3
Villacañas ...... 3 1 0 2 2
S. D. Ocaña .... 4 0 0 4 0

GRUPO A

Infantes, 18; T. Cepeda, 16
Infantes: García, Gustavo, Bre- 

taño (1), L. Miguel (1), Santiago 
(2), Escobar (3), Medina (2), More
no, Velasco (9) y Medina.

T. Cepeda: Rollan, Ramón, Ver
dugo (2), Vázquez (5), Martín (2), 
José Luis (2), Julio, Santiago (2) y 
Gerardo (3).

La igualdad, como indica el 
marcador, fue la nota dominante 
en este encuentro, que al final su
puso la primera victoria del Infan
tes. La efectividad de Velasco fue 
decisiva cara al triunfo final.

Cercos, 19; U. D. Torrijeña, 19
Cercos: Felipe y Crescencio, To

rrejón, García (5), Triviño (2), De 
la Plaza, Vázquez, Angel (2), Do
mingo (5), Manzaneque, Torre
jón II y Carlos (2).

U. D. Torrijeña: Trejo y Claudio, 
Chopo (8), Del Río (7), Fernando 
(1), Yubero (1), Nombela (1), A. 
Jesús, Lobato y Luis.

Emocionante encuentro el dis
putado en Esquivias entre el Cer
cos y el campeón del año pasado, 
U. D. Torrijeña. El equipo local,

demostrando sus posibilidades en 
el último encuentro jugado ante el 
A. Alcázar, plantó cara a sus riva
les torrijeños y estuvo a punto de 
poder alzarse con el triunfo.

El Fat, demostrando sus posibi
lidades, logró un importante triun
fo en la cancha de un A. Alcázar 
que de esta manera cosecha su se
gunda derrota consecutiva. Los re
fuerzos logrado por el Fat están 
motivando que el campeonato sea 
un paseo de triunfos para el equipo 
de la Fábrica de Armas.

GRUPO B

Villacañas, 18; S. D. Ocaña, 13
Villacañas: Avilés y Bravo, San

tos, Romero (1), Fernández (6), 
Mata, Sanz, Antonio (8), Pérez, Ju
lio, Pedro (3) y C. Real.

S. D. Ocaña: Agustín y Sánchez, 
Grandes (3), Angel, Cerro, Gutié
rrez, Raserón, García, Pérez (5), 
Sáez, Gómez (5) y López.

Encuentro bajo en calidad el 
disputado entre los dos equipos 
que están condenados a ocupar los 
dos últimos lugares de la tabla. El 
Villacañas aprovechó su oportuni
dad y logró su primera victoria, y 
puede que la última del campeona
to.

Marathón, 18; S. Soliss, 14
Marathón: Marojes, Sánchez, 

Pantoja (3), De Pablo (6), García 
Ochoa (1), Sánchez II, J. Carlos, 
Hipólito (2), Fernández (2), Martí
nez (1) y Torrija (3).

S. Soliss: Garrido y Morales, Ne
vado, García-Calvo, Puig (3), To
rres (3), Ballesteros (6), Adolfo (1), 
Marín, S. Román, Rodríguez (1) y 
Hernández.

Encuentro importante cara a la 
lucha por el primer puesto de este 
grupo y que supone la victoria de 
los veteranos del Marathón, pese a 
que no pudo contar con el siempre 
efectivo Maxi. O mucho nos teme
mos o este resultado decidirá quién 
será el campeón del grupo.

Resultados y clasificaciones .... .
SEGUNDA REGIONAL ORDINARIA 

Grupo VII
Tembleque, 3; Villatobas, 1. Torpedo 66, 1; Santa Cruz, 2. Añover, 1; 

Puebla Montalbán, 2. El Toboso, 2; Orgaceflo, 0. Illescas, 2; Los Yébenes, 
1. Malpica, 1; Iberia Torrejón, 0. Sp. Quintanar, 4; Titán, 0.

CLASIFICACION

Tembleque...........................................
Yébenes.................................................
Quintanar.............................................
Titán.....................................................
Malpica.................................................
Puebla...................................................
Santa Cruz...........................................
Villatobas.............................................
Añover..................................................
Almoradiel............................................
Illescas..................................................
Orgaceño...............................................
Ib. Torrejón.........................................
El Toboso.............................................
Torpedo 66...........................................
P. Athletic.................... .......................

J. G. E. P. F. C. Ptos.
12 9 3 0 41 14 21
12 6 5 1 33 15 17
13 5 5 3 29 22 15
13 6 3 4 '23 27 15
11 6 2 3 16 20 14
12 5 3 4 17 17 13
11 5 2 4 23 14 12
11 5 2 4 17 16 12
12 3 5 4 20 17 11
12 3 5 4 15 15 11
12 4 3 5 15 15 11
12 3 4 5 14 21 10
13 3 4 6 14 20 10
11 5 0 6 18 26 10
12 2 2 8 16 31 6
12 1 3 8 12 31 5

TERCERA REGIONAL ORDINARIA 
Grnpo XI

RESULTADOS DE LA JORNADA 14.*
Villarejo, 4; Lanzahíta, 3.
Arenal, 0; La Mata, 1.
La Zona, 8; Cebolla, 2.
Bernuy, 3; G. .onal, 3.
Carpió, 1; San Esteban, 1.
Oropesa, 0; Castillo, 1.
Descansaron: Navalcán, Alcaudete y Cuevas.

Gamonal...............................................
Castillo..................................................
La Mata...............................................
Navalcán..............................................
Zona......................................................
Carpió...................................................
Bernuy..................................................
Alcaudete.............................................
Lanzahíta.............................................
Arenal...................................................
Cuevas...................................................
Villarejo................................................
Oropesa.................................................
San Esteban........................................
Cebolla..................................................

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. Ptos.
12 8 3 1 30 13 19 + 7
12 8 3 1 25 11 19+9
11 8 1 2 24 9 17+5
11 6 3 2 26 12 15 + 3
11 6 2 3 25 15 14 + 2
11 5 2 4 27 21 12
11 4 3 4 27 26 11—1
12 4 2 6 36 36 10
11 4 1 6 18 24 9+1
11 3 2 6 21 22 8-4
11 3 2 6 18 31 8-6
12 4 1 7 32 33 7-3
11 2 3 6 17 20 7—7
12 2 3 7 15 28 7-3
12 3 1 8 11 46 7-3

El Villarejo figura con dos puntos menos por sanción federativa.

Grupo XII
Olías, 3; Cabañas, 0. Yuncos, 1; Casarrubios, 2. Alameda, 3; At. Escalo

na, 1. Méntrida, 2; Cobeja, 2. Camarena, 0; Numancia, 1. Villaluenga, 1; 
Yunclillos, 3. Recas, 0; Sagreño, 0.

CLASIFICACION
J. G. E. P. F. C. Ptos.

Alameda................................................
Sangreño...............................................
Magán....................................................
Casarrubios...........................................
Olías.......................................................
Numancia.............................................
Cóbeja...................................................
Recas.....................................................
Yuncos................................................:..
Méntrida...............................................
Yunclillos..............................................
Camarena..............................................
Villaluenga............................................
At. Escalona.........................................
Arcicóllar..............................................
Cabañas................. .................. ............

13
10
13
12
12
12

11
7
5
6
6
5

3
6
3
2
4

0 36
0 18
2 15
3 19
4 25
3 30

12
12
12
12
10
11
12
11
12

5
4
4
4
4
3
2
2
2

2 
3
2
2 
0
2
4
3 
2

5 12
5 21
6 26
6 17
6 24
6 16
6 19
7 11
8 14

6 24
6 16

18 16
17 15
23 14
22 14 
- 12
13 12
24 11
33 10
21 10
25 8
26 8
23 8
30 7
29 6

Grupo XVI
Almarchense, 1; Almaguer, 1. Casas de Haro, 6; Optense, 0. Quero, 3; 

Santa María Campo Rus, 5. Osense, 5; Las Pedroñeras, 0. Las Mesas, 4; 
Triana, 2. Alberca, 2; Villa, 0. Conquense Pr., 2; At. Tomelloso, 1. Hinojo- 
sos, 0; Manchego Provencio, 2.

TERCERA REGIONAL PREFERENTE 
Grupo XI

Esquivias, 1; Mocejón, 0. UJAF, 0; La Inmaculada, 4. Miguel Esteban, 
1; Villaseca, 1. Pantoja, 3; El Punto, 1. Lillo, 1; Villanueva, 4.

Grupo VII
Almorox, 1; Quismondo, 2. Cadalso, 2; Paz, 3. Chapinería, 1; Mejorada, 

1. Portillo, 3; Bargas, 1. Aldea Fresno, 4; Alberche, 2. Santa María, 1; 
Valmojado, 1. Novés-Calera (no arbitran al Novés).

CLASIFICACION

Quismondo...........................................
Santa María.........................................
Santa Olalla.........................................
Portillo..................................................
Cadalso.................................................
Valmojado............................................
Paz S. Cruz..........................................
Calera....................................................
Aldea.....................................................
Almorox................................................
Novés....................................................
Bargas...................................................
Mejorada..............................................
Velada...................................................
Chapinería............................. ..............
Alberche................................................

J. G. E. P. F. C. Ptos.
12 9 1 2 28 12 19+9
12 7 4 1 25 16 18+2
12 8 1 3 27 17 17+7
11 6 3 3 28 16 15+1
13 6 2 5 25 15 14
11 5 4 2 26 17 14+4
12 5 2 5 23 21 12+2
11 5 1 5 30 29 11
12 4 2 6 20 23 10—2
13 4 2 7 18 30 10—4
8 4 1 3 15 12 9-1

11 4 1 6 19 23 9-1
12 1 6 5 11 21 8-2
13 2 3 8 15 27 7—5
11 3 1 7 18 35 7-5
11 2 2 7 12 25 6-4
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Victoria apurada del Torrijos 
frente al Urbis (3-2)

El Yuncos, derrotado 
en casa por el Casarrubios

Campo municipal de San Francisco, terreno de 
juego en buenas condiciones. Floja entrada; unas 
treinta y seis mil pesetas en taquilla.

C. D. Torrijos: Paco, Higueras, Arsenio, Luismi, 
Ramiro, Robles (León), Jesús, Emilio, Luisito, Luis 
y Pereira (Vera II).

A. D. Urbis: Félix, Bastos, Casas, Pablo, Fernan
do, San Martín, Azcona (Madrid), Artereso, More
no, Juanjo y Del Pino.

Arbitro: Señor Concepción Valmaseda, auxiliado 
en las bandas por los señores De la Cruz y Magán. 
Buena actuación, aunque en algunos lances del en
cuentro no sancionó el fútbol subterráneo; mostró 
cartulinas amarillas a León, del Torrijos, y a Pablo, 
del Urbis.

Goles: 1-0. Minuto 25: Luis controla, pasa en 
profundidad a Jesús, éste se escora hacia la derecha 
y marca.

1-1. Minuto 38: Centro de Del Pino y Artereso

empalma a la red.
1-2. Minuto 59: Del Pino se interna sobre la 

derecha, centra y Moreno, ante dos defensores, lan
za un fuerte disparo para batir a Paco.

2-2. Minuto 65: Luisito cuelga a la olla y Jesús, 
de potente testarazo, manda a la red.

3-2. Minuto 67: Se produce una melé en el área 
del Urbis y Arsenio aloja la pelota en las mallas.

Tras un primer tiempo malo, en el que el Urbis 
hizo honor a su clasificación en la tabla, continuó el 
partido con una segunda parte diametralmente 
opuesta. El Torrijos tuvo un mayor dominio territo
rial, pero desaprovechó muchas oportunidades y 
terminó pasándolo mal cuándo el Urbis se adelantó 
en el marcador en un fallo defensivo. Pero final
mente, el dominio torrijeño dio sus frutos y el equi
po de Manuel Moya se alzó con la victoria.

José REYES CALERO

La falta de los jugadores más importantes del Yuncos decidió 
la contienda

RESULTADO: Yuncos, 1; Casarrubios, 2.
C. D. YUNCOS: Rafa, Fernando, Pablo, Antonio, Alberto, Miguel, 

Julio, Aparicio, Agustín, Navarro y Gandí.
C. D. CASARRUBIOS: Román, Alejandro, Femando, Jesús, Angel, 

Díaz, Antonio, Joan, Pablo, Aniceto y Pedro.
El Yuncos, con un equipo de cir

cunstancias, por ausencia de algu
nos jugadores importantes, se en
contró sin fuerza ni ganas y,lo que 
es peor, sin ideas.

A pesar de todo, dominó gran 
parte del primer período, pero sin 
suerte. Sin embargo, el Casarru
bios, en uno de los pocos contragol
pes, gracias a un centro de Antonio 
sobre Miguel, que al querer despe
jar, marca en propia' meta.

En el segundo tiempo, el Casa

rrubios aumenta su ventaja trans
formando-un penalty Aniceto; co
rría el minuto 55. Pudo aumentarla 
más aún, pero el portero del Yun
cos frustró los ataques del Casarru
bios. Pero al final el equipo local 
reacciona y Gandí marca un buen 
gol de tiro raso. Había tiempo para 
empatar el partido, pero al Yuncos 
del pasado domingo le faltaban 
muchas cosas.

AGUADO-JIMENEZ

En la segunda parte se impuso 
el Yepes al Pedro Muñoz (3-1)

Buen partido se vio en Yepes en la tarde del domingo. El equipo local 
cuajó una brillante actuación, a pesar de la falta de conjunción entre sus 
nuevos jugadores, motivada por la falta de los sancionados hace una 
semana por el Comité de Competición.

El primer tiempo terminó sin goles, siendo un período poco dado a 
acciones peligrosas por parte de ambos equipos. Pero, nada más comenzar 
la segunda mitad, el Yepes se adelantaba en el marcador por obra de 
Raimon, que repetía a los pocos minutos, aprovechando un pase de 
Chano. El jugador había salido en sustitución de Marcos tras el descanso.

El árbitro no dio validez a dos goles del Yepes, aunque ciertamente 
había pitado antes de que se introdujeran los disparos en la meta del 
Pedro Muñoz. El 3-0 lo conseguía Javi, a media vuelta y de imparable 
tiro, después de hacer una pared con Chano. El gol visitante llegaba en 
él último minuto de juego.

El Yepes formó así: Manolo, Angel, Serrano, Juan Antonio, Mario, 
Felipe, Javier, Roberto, Rodri, Marcos (Raimon) y Chano.

Venció el Villanueva 
con claridad al Lillo (4-1)

Resultado: C. F. Villanueva, 
4; Lillo, 1.

C. F. Villanueva: Jorge, Ser
na, tlorral I, Juanjo, Escribano 
I (Fernando), Corral II, Julián, 
Angel, Quique, Pascual (Juan 
Carlos), Escribano II.

Lillo C. F.: Isidro, Benito, Ru
fino, Pacheco, Camilo, Fernán
dez, Torres, Juárez, Avila, Uga- 
rrio, Mora.

Arbitro: Fernando Palencia 
Herrejón. Bien, aunque los ju
gadores del Lillo protestaron

determinadas decisiones suyas, 
mostró tarjetas amarillas a los 
jugadores visitantes Avila y Ca
milo y al alcardeteño Julián.

Goles: Julián (2), Escribano 
II y Fernando, por parte del Vi
llanueva, y Juárez, para el Lillo.

Partido con mucho movi
miento por ambas partes. Los 
alcardeteños presentaron a su 
mejor equipo. Los hermanos 
Corral reaparecían después de 
varios meses de sanción, que 
junto a Escribano II dieron agi

lidad y orden a todo el conjun
to. El Lillo fue un visitante in
cómodo, demostró buena técni
ca y una gran fuerza física, los 
de casa supieron imponerse por 
una mejor colocación de todos 
sus hombres. El Villanueva, sin 
practicar un fútbol brillante, 
fue más efectivo y realizó juga
das muy aplaudidas por el pú
blico. Torres y Fernandez des
tacaron por los visitantes, y por 
los locgfes, la buena labor de 
todo el equipo.

Bebnonte, 4; Madridejos, 2

B Madridejos perdió 
el liderato 
en Belmonte

El Madridejos sucumbió ante el ' 
Belmonte. el pasado domingo por 
4-2, pero con dignidad. El equipo 
madridejense tuvo que presentar 
una alineación de circunstancias. 
Por diversas razones, Sevilla no 
pudo contar con Aguirre, Luis, Al
fonso y Pedro. El C. D. Belmonte 
es un conjunto que cuenta con ju
gadores que en su mayoría proce
den del Conquense; el entrenador, 
Abarca, fue jugador de Primera Di
visión. Es un conjunto con claras 
aspiraciones de ascenso. Teniendo 
una población de tres mil habitan
tes, cuenta con un presupuesto de 
más de dos millones y medio de 
pesetas.

Favoreció al Belmonte el gol 
tempranero conseguido por Pies, 
de cabeza, a los cinco minutos. 
Diez minutos más tarde, Carbone
ras conseguía de cabeza el segundo 
tanto. Con este resultado de 2-0 se 
llegó al descanso. Nada más iniciar 
el segundo tiempo, Francisco José, 
en el minuto tres, aminoraba las 
distancias, consiguiendo un gol sin 
apenas ángulo de tiro. En el minu
to veintidós, Luis consiguió la igua
lada. A partir de aquí todo fueron 
nervios en los jugadores de, Bel
monte y en su afición. Veían per
der los puntos porque el Madride- 
jos le echó coraje y buéna calidad 
de juego. El juego duro imperó en 
el campo, cayendo los jugadores de 
Madridejos por todos los sitios. 
Apenas quedó algún jugador sin 
sufrir algún golpe. El conjunto ma
dridejense no se cerró a defender; el 
empate, sino que acosaba querien
do conseguir la victoria, pero no 
pudo por la fuerza local. A, los 
treinta minutos Guerra encajó su 
tercer gol y a los cuarenta y uno el 
cuarto. No tuvo Guerra una tarde 
afortunada. El colegiado, Fernán
dez, cumplió. Mostró tarjetas ama
rillas a Urbano, Tendero, Poli, 
Francisco José y Angel Luis, del 
Madridejos^ y Regatero, Aunión y 
Pies, del Belmonte.

Béimonte: Aunión, Jacinto, Re
gatero, Fernando, Godoy, Ramos 
(Luis), Morán, Carlos, Carboneras, 
Pies y Cirilo.

Madridejos: Guerra, Antonio, 
Jesús, Angel Luis, Alfredo, Tende
ro, Luis, Angel, Francisco José, Lo
sada (Poli) y Urbano (Sevilla).

J. MORA LOPEZ

Tercera Regional Preferente. Grupo Vil

Quismondo, con nueve positivos, imparable
\

No saltó la sorpresa en Almorox, y los discípulos 
de Jesús Rodríguez (Gento) se trajeron los dos posi

tivos en'juego, que permite a los de Quismondo 
continuar al frente de la clasificación, en solitario y 
con la friolera cifra de nueve positivos.

Donde sí la hubo, aunque relativa, fue en el ma
drileño Cadalso de los Vidrios, donde los del Paz 
ganaron por tres goles a dos, permitiendo a los de 
Merchán ocupar una posición más acorde con sus 
posibilidades reales, ya con positivos.

El Mejorada, pasito a pasito, va escalando posi
ciones; en esta jornada, y tras su empate —y van 
seis— a un gol en Chapinería, ha subido hasta el 
deCimosegundo puesto, reduciendo su cuenta de ne
gativos a tan sólo dos.

En Aldea del Fresno, los de Alberche —farolillo 
rojo— no pudieron obtener nada positivo, y cayeron 
por cuatro goles a dos. Por cierto que el calerano 
Pedro, ex míster del Velada y Calera, tampoco ya 
dirige a los del Polideportivo; las muchas sanciones 
que han recaído en sus jugadores le han ayudado a 
pedir su baja.

En una jornada completita, dos empates, dos 
victorias forasteras y dos triunfos locales; el último 
de éstos correspondió a los del Portillo, que con 
comodidad se'deshicieron del Bargas, que por otra 
parte continúa bastante flojito en sus salidas.
■ SANTA MARIA, 1; VALMOJADO, 1 — Sólo hubo 
emoción a falta de cinco minutos. Campo municipal 
del barrio de Santa María; terreno en buenas condi
ciones y aceptable entrada, con una recaudación de

Tercera Regional Ordinaria. Grupo XI

10.800 pesetas.
Santa María: Paco, Chulés, Miguel, Morante, Pa

blo, Fernando, Luis, Arrigote, Reyes, Antonio 
(Valls) y Abraham (Emiliano).

VálmoJado: Manolo, J. Luis, J. María, Rafa, Javi, 
Huesa, Emilio (J. Carlos), Simal, Luis y Antonio.

Arbitro: Señor Nombela del Olmo. Aceptable ep 
un encuentro de guante blanco. Tarjetas a loa visi
tantes Rafa y Simal.

Goles: 1-0. Minuto 47, Morante remata de cabe
za, hace un extraño y, ayudado por un defensa, el 
esférico se cuela en el portal de Manolo.

1-1. Minuto 75. El pase atrás de Morante sor
prende a Paco y se aloja en la red.

Pobre, muy pobre, la calidad del juego que unos 
y otros nos ofrecieron la tarde del domingo. Los 
visitantes, que vinieron a hacer su partido de con
tención, arroparon excelentemente a su meta Mano
lo, con una defensa veterana, expedita y con oficio, 
no dando casi nunca opción a los delanteros locales.

En los de Miguel, ni el debut de Miguel, ni la 
salida de Valls,-y la postrera de Emiliano, hicieron 
variar su esquema de juego, con exceso de balones 
bombeados y poco acierto en el remate final.

Una vez mas, el desgaste lo hicieron los locales, 
y la contención y el-golpe de suerte, los visitantes, 
que a la postre les valió un punto positivo, y que sin 
entrar en el tópico de si fue justo o injusto, es lo 
único inamovible tras noventa minutos con más 
tedio que juego.

I. RODRIGUEZ

En cuarenta y cinco 
minutos, 
el Tembleque 
arrasó al Villatobas

Resoltado: Tembleque, 3; Villa- 
tobas, 1.

Arbitro: Señor Pérez. Bien en lí
neas generales.

Goles: A los siete minutos del 
primer tiempo, Méndez lanza un 
trallazo impresionante, que no 
puede sujetar Mena, y Peña, de 
cabeza, logra el 1-0. A los 10, Mén
dez, desde-fuera del área y ajusta
do al poste, logra el 2-0. A los 15, 
otra vez Méndez, al borde del área, 
lanza otro impresionante tiro y ba
te por tercera vez a Mena. A los 20 
minutos del segundo tiempo, Fran
cisco logra el único tanto del Villa- 
tobas.
Alineaciones

Villatobas: Mena, Ricardo, Feli
pe, Gómez, López, Julián, Jesús, 
Francisco, Victoriano, Cuchillo y 
García.

Tembleque: Curro, Juanito, To
más, Recio, Javi, Carrascosa I, Pe
ña, Carrascosa II, Méndez, Agustín 
y Justi.

Desde el primer minuto el Tem
bleque era una máquina de hacer 
fútbol,; con unas combinaciones 
preciosas y precisas, funcionando 
todas sus líneas a la perfección.

Gamonal y Castillo, codo a codo
En el Arenal, los de la Mata se trajeron los 

dos punios en juego, que les permite igualar 
—tiene un encuentro menos— con los dos de 
cabeza. Como anécdota, decir que el trencilla de 
tumo llegó con bastante retraso, por lo que el 
encuentro tan sólo duró setenta minutos.

En el Rufino Pozo, de Oropesa, el Castillo de 
Femando Retamal se alzó cqn la victoria por la • 
mínima. Afirman Desi y los suyos que el resul-x 
tado final fue a todas luces injusto, y que los 
visitantes no merecieron los dos puntos. Noso
tros ni quitamos ni añadimos.

La sorpresa saltó, en esta ocasión, en el Car
pió, donde los modestitos abulenses del San 
Esteban arrancaron un valioso positivo al equi
po'local. Los del Tajo siguen empeñados en dar 
un domingo la de cal y otro la de arena.

En los hermanos maristas, y en encuentro 
matinal, los discípulos de Jaime, por más señas, 
zoniles de Jesús Valera, golearon a los modesti
tos jugadores del Cebolla. Apuntan los presen
tes que la goleada pudo haber sido mayor. ¡Por 
cierto, que nuestro buen amigo Chirri nos ha 
prometido unas declaraciones sustanciosas, con 
el tema de las instalaciones, municipales, y el 
concejal Víctor García Galán, de por medio!

Estaremos atentos.
Donde no quedaron muy conformes coh la 

actuación arbitral fue en Bernuy. Al parecer el 
señor Crespo Fernández no estuvo acertado, y 
para abandonar las instalaciones tuvo sus más y 
sus menos, aunque al final la cordura y buenos 
modos de los ciudadanos de Bernuy imperó, y 
aquí paz y allá gloria.
■ TERCERA REGIONAL ORDINARIA. GRU
PO XI. BERNUY, 3; GAMONAL C. F., 3.— 
Campo municipal de Bernuy, terreno de juego 
en buenas condiciones, poco público asistió al 
encuentro.

Bernuy: Carlos (—), Ernesto (1), Raúl (—), 
Agustín (1), Salvador (1), Rafael (—), Argimiro 
(—), Vicente (2), Juan Carlos (2), Tómás (1) y 
Vicente (1). Rafa (—) sustituyó a Raúl.

Gamonal: Colilla (—), Carrasco (1), Abad (1), 
Andrés (1), Kíki (1), Chuchi (1), Manzano (1), 
Corrochano (1), Chiquero (—), Tomás (2) y 
SantosJ—>. \,. . , ,

Goles: 0-1, minuto 15; centroide Santos desdo 
la izquierda, el portero intenta atrapar la pelo
ta, pero se le va y Manzano, con tranquilidad, 
consigue el tanto. 1-1; fallo defensivo en el área

visitante y Juan Carlos logra el empate a uno, 
2-1, minuto 55; centro sobre el área que Colilla 
no despeja, llegándole el balón a Arginio, que 
sólo tiene que empujarle. 2-2, minuto 65; pe
nalty que le hacen a Tomás y él mismo transfor
ma en gol. 2-3, minuto 70; falta directa sobre la 
portería local y Tomás marca, ayudado por la 
mala colocación del portero. 3-3, minuto 75; se 
forma una melé en la portería del Gamonal, que 
resuelve Salvador ínandando el balón a las ma
llas. Arbitro señor Crespo Fernández, mal, sin 
autoridad y equivocándose, como en el gol que 
anuló al Gamonal y en el penalty que les pitó a 
favor.

Comentario: Partido malo el que hemos pre
senciado esta tarde; el equipo local, viendo co
mo el Gamonal le dominaba, comenzó a jugar al 
patadón, «táctica» que se le contagió al Gamonal 
y ambos equipos casi aburrieron a la concurren
cia. Si no lo lograron fue gracias a la abundancia 
da goles y la incertidumbre que hubo en el 
marcador, que al final quedó en la repartición 
de puntos. -

¿arlos GOMEZ
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En primera fila se encontraba el ex gobierno de la Junta con los consejeros Poco después de comenzar la sesión matutina llegó el presidente autonómico 
salientes. La mayoría de los nuevos estaban entre el público saliente, Gonzalo Payo

Jesús Fuentes fue elegido presidente 
de la región con los votos en contra de AP

El toledano Jesús Fuentes Lázaro fue elegido ayer por la tarde 
presidente de la Junta Autonómica Regional por 25 votos a favor, 
procedentes del PSOE, su partido, y 13 en contra, de Alianza Popular.' 
Como también estaba previsto, Francisco Granados quedó nombrado 
por la mañana presidente de la Asamblea de parlamentarios de 
Castilla-La Mancha, órgano que actuará de modo provisional hasta 
que en marzo o abril quede constituido definitivamente tras las 
primeras elecciones autonómicas. El discurso de investidura duró 
aproximadamente tres cuartos de hora, anunciando una serie de 
realizaciones: para los tres meses que espera estar en la presidencia 
de la Junta. Pero, según el partido en la oposición, AP, el señor 
Fuentes Lázaro no esbozó ni tan siquiera un programa de gobierno 
para su próxima gestión. La toma de posesión del presidente 
autonómico electo, quizá el primer socialista que gobernara Castilla- 
La Mancha dentro de las competencias transferidas, será probable
mente el 30 de diciembre, fecha en que se hará efectivo el relevo en 
la presidencia de la Junta del centrista Gonzalo Payo, que permaneció 
mañana y tarde en la sala plenaria.

Poco después de las once de la 
mañana quedó constituida la 
Asamblea regional, compuesta por 
41 parlamentarios. No obstante, 
hay que anotar la ausencia del so
cialista albaceteño José Bono, con 
bastante peso específico en el par
tido. El secretario regional del 
PSOE nos aseguró que el señor Bo
no no estaba enfadado por no ha
ber sido nominado para la presi
dencia de la Junta, desmintiendo 
así el rumor que había en determi
nados círculos. Tras la mesa de 
edad se formó la mesa definitiva de 
la Asamblea (equivalente al Con
greso nacional, pero en la región), 
que quedó compuesta por Francis
co Granados (PSOE), con los votos 
a favor de todos los presentes, so
cialistas y' aliancistas; Patío Cres
po, como vicepresidente primero, 
del PSOE; Juan Molina, vicepresi
dente segundo, de AP; Lucas Es- 
cartín, secretario primero, del 
PSOE, y María Victoria García, se
cretaria segunda, de AP. Cada uno 
de éstos obtuvo sólo los votos de su 
partido.

Discurso de Francisco Granados
A continuación, el presidente de 

la Asamblea, Francisco Granados, 
pronunció un breve discurso, en el 
que, entre otras cosas, abogó por 
que la sencillez y resignación de los 
castellano-manchegos no se con
vierta en el pesimismo que repre
senta Sancho Panza. Solicitó así a 
todos los presentes y a los castella
no-manchegos que había que pe-' 
lear por el bien de la región sin 
descanso. Citó a Miguel Delibes, 
asumiendo el pensamiento del es
critor vallisoletano cuando dice 
que «Castilla hace sus hombres y 
los gasta», manifestando que des
graciadamente no existe un arraigo 
del sentimiento regionalista. Final
mente, recordó a los políticos que 
estaban ahí para trabajar y no para 
recibir agradecimientos por lo he
cho. Dio un grito de «¡Viva Casti
lla-La Mancha y viva España!», se
cundado por todos los presentes.

Tras esto se dio lectura a la car
ta de renuncia de Gonzalo Payo 
como .presidente de la Juntq Auto

nómica de Castilla-La Mancha. El 
señor Payo señalaba en la misma 
que presentaba su dimisión para 
no alterar en lo más mínimo el nor
mal funcionamiento de las institu
ciones regionales. «Al tomar esta 
decisión —expresaba— quiero ha
cer patente la vocación de servicio 
a nuestra comunidad, que ha guia
do siempre mi actuación durante 
los siete meses que fui presidente 
del ente preautonómico y los tres 
en que lo fui de la comunidad au
tónoma.» «Le ruego comunique es
ta decisión a la Mesa y a las Cortes 
de Castilla-La Mancha y, una vez 
investido el candidato que deba 
sucederme, eleve mi cese a Su Ma
jestad el Rey para que dé cumpli
miento al correspondiente real de
creto», acaba diciendo la carta de 
Payo dirigida al presidente de la 
Asamblea. Tras agradecerle éste 
los servicios prestados a Gonzalo 
Payo, se escucharon unos aplausos, 
que desde luego no tuvieron la in
tensidad de otros. Francisco Gra
nados suspendió en ese momento 
la Asamblea hasta las cinco de la 
tarde.

Tras un almuerzo que no cabe 
menos que calificar de despilfarro, 
pues había probablemente cerca de 
doscientas personas, se reanudó la 
sesión, caracterizada por una orga
nización pésima. No pudimos con- 

- firmar si la encargada de la misma 
correspondió al equipo del Gobier
no saliente, al entrante o a una 
agencia de publicidad provincial, 
aunque parece que la culpable fue 
esta última (y cobró varios cientos 

El doctor Botella pronunció 
el pregón de Navidad

En la tarde de ayer, el doctor José Botella y Llusiá pronunció el pregón 
de la Navidad toledana. El acto se celebró a las ocho de la tarde en la sala 
capitular del Ayuntamiento de nuestra ciudad. El ex rector de la Univer
sidad Complutense fue presentado por nuestro colaborador, cronista 
oficial de Toledo y secretario perpetuo de la Real Academia de Bellas 
Artes y Ciencias Históricas de nuestra capital, Clemente Palencia Flores.

Tras el pregón del doctor Botella y Llusiá actuó la coral toledana, 
titular del conservatorio de música Jacinto Guerrero, quien bajo la batuta 
del maestro Antonio Celada interpretó diversas composiciones de 
Brahms, así como composiciones del propio padre Celada.

de miles de pesetas). El único can
didato para cubrir la presidencia 
de la Junta era Jesús Fuentes, no
minado por el grupo con mayoría 
absoluta, el PSOE. El diputado en 
Cortes por Toledo, secretario pro
vincial del partido, pronunció un 
discurso de unos tres cuarto de ho
ra, cuyo extracto ofrecemos en la 
página 54. Conviene destacar que 
en algunos momentos fue crítico 
con la gestión realizada por UCD 
al frente de la Junta y con las deci
siones adoptadas, como la distribu
ción de la Universidad castellano- 
manchega, y olvidó temas como 
transportes. Tras la intervención 
del señor Fuentes, el presidente de 
la Asamblea, Francisco Granados, 
concedió un descansode quince mi
nutos para que cada partido 
— PSOE y AP— deliberaran sobre 
su voto.

Explicación del voto
Comenzó la explicación del voto 

el portavoz de Alianza Popular, 
Antonio Cubillo, alcalde de Arcicó- 
llar. El señor Cubillo, en una inter
vención verdaderamente floja, ti
tubeante en más de una ocasión y 
con algunas incorrecciones en el lé
xico, disculpable, pues se estrena
ba en el puesto, comenzó diciendo 
que el discurso de Fuentes Lázaro 
no carecía de buena intención, 
pero le había parecido sumamente 
inconcreto, «muy provisional», dijo 
concretamente. A partir de este 
momento, el portavoz aliancista se 
refirió a aspectos que el candidato 
socialista no había tocado en su 
intervención o bien por exclusión o 
de un modo muy inconcreto, según 
dijo, como el apoyo a la mediana y 
pequeña empresa, la potenciación 
de la agricultura, concediendo a los 
agricultores préstamos asequibles, 
una campaña a favor del vino, una 
ley del consumidor, etc., manifes
tando que su grupo tendría que 
decir no a la investidura de Fuen
tes. No obstante, señaló que ayu
darían al PSOE en el Gobierno re
gional. Contestó Fuentes agrade
ciendo el ofrecimiento de coopera
ción y ayuda, así como que votaran 
en contra «porque aunque no he 
hecho un programa socialista es 
preferible que ya cada uno esté en 
su sitio», dijo. Señaló además que 

no había una plasmación del 29 
congreso del partido «porque noso
tros no somos aplicadores de mera 
teoría». Intervino a continuación el 
portavoz del grupo socialista que, 
además de declarar que apoyarían, 
lógicamente, a su candidato, insis
tió en la voluntad del PSOE de 
descentralizar el gobierno regional 
con un desarrollo fuerte de las au
tonomías. También de algún modo 
dejó claro que el programa del se
ñor Fuentes era para aplicar en los 
próximos tres meses.

Entre los presentes se encontra
ban Gonzalo Payo, que estuvo du

Cincuenta y nueve millones repartió 
la administración número 3

Sólo un pellizco de la lotería 
de Navioad se recogió en Toledo

De la explosión de millones que ayer repartió ampliamente la 
lotería de Navidad, los toledanos nos tuvimos que conformar con 
una pequeña parte, y así solamente una administración de lotería de 
las siete existentes en la capital consiguió tener un pellizco de 59 
millones de pesetas, que, además, estuvieron muy repartidos.

La administración afortunada ba sido la número 3, situada en la 
calle de la Sillería, y en la cual parece que la diosa fortuna ha 
encontrado un buen refugio, dado que hace solamente unos meses, 
concretamente en julio, esta misma administración repartió la con
siderable cifra de 40 millones.

Claro está que es preciso tam
bién recordar que una toledana 
que tiene una administración de 
lotería en Madrid, doña Emilia 
González Ampudia, fue la perso
na que repartió el gordo en la 
capital de España.

Si hemos de resumir en una 
sola palabra el ambiente que a 
mediodía de ayer se respiraba en 
la ciudad, esta sería, sin lugar a 
dudas, «desilusión», dado que en 
el fondo de nuestros corazones 
los toledanos esperábamos que 
1982, a su término, fuera el pri
mer año en que el premio gordo 
caía en Toledo.

No obstante, y aunque la suer
te no podemos decir que ha esta
do de nuestra parte, tampoco, en 
honor a la verdad, podemos afir
mar, que nos ha dado la espalda, 
y asi, al final del sorteo, solamen
te una de las administraciones 
ubicadas en la capital sabía a 
ciencia cierta que entre las cente
nas del tercer premio y las termi
naciones del primero, segundo y 
tercero había repartido un total 
de 59 millones de pesetas, aun
que lógicamente aún faltaba por 
comprobarse los premios peque
ños de la pedrea.

Sin embargo, y aunque los mi
llones no fueran noticia, sí lo fue 
la lotera que en la calle de San 

rante toda la sesión presente, y Ar
turo García Tizón, presidente de 
AP regional. Al preguntarle al pri
mero qué le había parecido el dis
curso de su sustituto manifestó a 
YA de Toledo que le había pareci
do serio, muy medido, si bien en 
líneas generales se ajustaba mucho
al pronunciado por él en idéntico 
trance el 15 de septiembre, «sin 
que esto sirva de desdoro para el 
señor Fuentes», apuntó Gonzalo 
Payo. Arturo García Tizón fue más 
duro al manifestar que el discurso 
de Fuentes era válido para todo 
tiempo y lugar. «Presumo, no obs
tante, la ausencia de un auténtico 
programa, por eso vamos a votar 
en contra. Además no entra en la 
formación de su gobierno, no da los 
nombres de sus consejeros y esto 
sería importante conocerlo hoy», 
expuso el presidente de AP regio
nal.

M. A. MELLADO

Sebastián, de Madrid, repartía la 
considerable cifra de 750 millo
nes de pesetas. Esta mujer, doña 
Emilia González Ampudia, cono
cida en Toledo como viuda del 
capitán Alba, era en la mañana 
dé ayer un cúmulo de alegría y 
satisfacción. Nada ni nadie, de 
seguro, le hará olvidar el 22 de 
diciembre de 1982, día casi glo
rioso para su administración y 
también un poco para todos los 
toledanos, muchos de los cuales 
compartieron ayer horas dichosas 
con la portadora de la suerte, ya 
que ella misma había vendido en 
nuestra ciudad la centena del 
premio gordo.

Y, lógicamente, en este peque
ño resumen de la jornada, que 
ampliamos en la tercera página 
de Toledo-capital, no podían fal
tar los agraciados con algún pe
llizco, aunque eso sí, pequeño. 
Entre ellos están todos los que 
hayan adquirido lotería en la Ca
ja Rural Provincial, en la Her
mandad de San Mateo, de la 
Junta ProCorpus o la funeraria 
Finisterre, además de algunos 
clientes de la administración nú
mero 3 y de alguna otra que haya 
repartido números con las termi
naciones de los tres primeros pre
mios.
(Más información en página 55)
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el año 
llega nuevo... 

hagámoslo bueno.
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Marcelino Casas 
podría abandonar 
UCD en unos días
Ayer presentó la carta 
de renuncia como porta
voz de su grupo en la 
Diputación y deja vo
luntariamente la ejecu

tiva del partido

Marcelino Casas ha decidido re
nunciar a los cargos que tenia 
en representación del partido. 
Detrás, Antonio Gómez Crespi, 

miembro de la ejecutiva

Marcelino Casas, miembro de la 
ejecutiva de UCD de Toledo y por
tavoz de los diputados provinciales 
centristas en la Diputación Provin
cial, presentó ayer la carta de re
nuncia a los cargos que tenía por el 
partido, que afectan al desempeño 
de las dos funciones antes recogi
das. Según nuestras informaciones, 
es muy probable que dentro de no 
mucho decida darse de baja en 
UCD. También dejará, probable
mente, el consejo de administra
ción de la Caja.

Puestos al habla con el concejal 
de Miguel Esteban, expresó a YA 
de Toledo que de momento no 
quería hacer declaraciones «y ade
más quiere cumplir una serie de 
formalidades», manifestaba con 
cierta tristeza el señor Casas. Al 
preguntarle que si su dimisión es
taba en relación con el desarrollo y 
los acuerdos del comité ejecutivo 
celebrado el martes por la noche, 
nos dijo que no exactamente. «Es 
producto de estar cinco años jun
tos y que después de este tiempo se 
toman caminos diferentes», mati
zaba el hasta ahora portavoz del 
grupo de diputados provinciales en 
la Diputación. No obstante recono
ció que no estaba de acuerdo, entre 
otros aspectos, que Gregorio Pe- 
láez volviera a ser el coordinador 
de la campaña electoral en las pró
ximas elecciones municipales.

Es preciso recordar que Marceli
no Casas tuvo valentía de hacer 
unas declaraciones en estas pági
nas criticando las cabezas dirigen
tes del partido en la provincia, car- 
gando-principalmente las tintas 
contra Gregorio Peláez, brazo de
recho de Rafael Arias Salgado. 
Desde ese día las relaciones entre 
Casas y los dirigentes provinciales 
del partido se fueron haciendo ca
da vez más tensas. Gregorio Pe
láez, a través de YA de Toledo y 
algunas emisoras de radio, llegó a 
insinuar que quizá hubiera que 
sancionar al contestarlo militante, 
hasta ayer miembro del comité eje
cutivo provincial. El enfrentamien
to también se acentuó cuando 
Marcelino Casas se negó a presen
tar la carta de dimisión como par
lamentario en la región, al conside
rar que era inapropiada la forma 
en que se estaba haciendo la trans
misión de poderes autonómicos al 
PSOE.

El señor Casas nos aseguraba, 
eso sí, que’ no iba a dimitir de su 
puesto de concejal en el Ayunta
miento de Miguel Esteban y como 
diputado provincial por el compro
miso contraído con el pueblo en las 
elecciones municipales de 1979. 
«Con lo que no me siento con ganas 
es de ser el portavoz del grupo de 
diputados cuando no hablaré ya 
con convicción y fe, porque UCD 
ha dejado ya de ser lo que era», 
expresaba nuestro interlocutor.

Según nuestras informaciones, 
en los últimos días ha habido otras 
bajas importantes en UCD, como 
la de Calvo Cirujano en el comité 
ejecutivo provincial. Y las salidas 
no han cesado.

Jesús Fuentes expuso su programa de gobierno

Su objetivo, preparar la autonomía para 
las futuras elecciones regionales
Compagi nar austeri -
dad con eficacia, la 
meta a seguir. El nue
vo presidente renuncia 

a su sueldo
«Nuestra acción tiene, un hori

zonte concreto y querido: las pró
ximas elecciones autonómicas 
con las que culminaremos una 
parte de nuestro proceso de acer
camiento del poder de decisiones 
al pueblo.» Con estas palabras re
sumía Jesús Fuentes sus líneas 
de gobierno al frente de la Junta 
de Comunidades, durante el dis
curso pronunciado en la tarde de 
ayer ante la Asamblea Regional.

Las líneas generales de su ac
ción de gobierno fueron expues
tas según temas concretos. Así, 
respecto a la Administración ma
nifesté! sus deseos de aplicar los 

' «ripios de economía, eficacia y 
agilidad en la administración re
gional. Adecuar las infraestructu
ras funcionales para después de 
las elecciones: preparar los equi
pos de recepción de transferen
cias. Colaboración y planificación 
con otros entes locales, como son
las diputaciones y municipios. 
Lograr una mayor coordinación 
con los directores provinciales y 
gobernadores civiles. Promover 
una campaña de difusión del es
tatuto de autonomía y una re
nuncia a los emolumentos asigna
dos a su figura como presidente.

Respecto al tema de la just icia, 
Jesús Fuentes manifestó que se 
realizará una consulta con los co
legios profesionales de la aboga
cía y procuradores para consoli
dar los cimientos legislativos de 
nuestras Cortes. Ofrecimiento 
como vehículo ante la Adminis
tración central para aumentar los 
juzgados y magistraturas de tra
bajo en nuestra región, así como 
una potenciación de las audien
cias provinciales.

El tema de la educación se 
propugna la presencia de la Jun
ta de Comunidades, tanto en la 
gestora como en los órganos de 
decisión de la Universidad regio
nal. Racionalización en la ubica
ción de facultades y escuelas. 
Adecuación de las facultades a 
las necesidades reales de la re
gión. Refuerzo y confección de 
los mapas escolares con especial

Y ya empiezan a sonar nombres

PSOE y AP, convencidos de que el próximo 
alcalde de Toledo será suyo

El Partido Socialista Obrero Español y Alianza Po
pular están autoconvencidos de que ganarán las elec
ciones municipales en la ciudad de Toledo. Las reunio
nes preparatorias de las mismas se intensificarán des
pués de las vacaciones navideñas, que de algún modo

han sido marcadas como meta para descansar de las 
generales y meterse de lleno en los comicios locales. 
Las listas aún no están decididas, aunque comienzan ya 
a despuntar los posibles aspirantes a la alcaldía de 
Toledo.

El presidente de Alianza Popu
lar de Toledo y de la región. Arturo 
García Tizón, nos daba su palabra 
de que todavía no estaba perfilado 
el candidato a la alcaldía de la ciu
dad por este partido. Nuestra in
sistencia se convirtió en una espe
cie de interrogatorio policial para 
ver si «soltaba» algo y, desde luego, 
el señor García Tizón supo hablar 
lo justo, muy propio de su profe
sión de letrado. En el comité ejecu
tivo provincial del próximo 27 de 
diciembre podrían examinarse as
pectos de las próximas elecciones 
municipales, previstas para marzo 
o abril próximo. García Tizón reco
nocía a nuestro diario que la acti
tud socialista de modificar parcial
mente la ley de Elecciones Locales, 
proponiendo como alcalde al cabe
za de lista más votado, variaba los 
planes aliancistas. Pese a esta ano
malía. Alianza Popular debe tener 
bastante perfilada la candidatura 
que presentará en la ciudad de To
ledo. a decir por las palabras entre
cortadas de Arturo García Tizón. 
En cuanto al candidato a la alcal
día, nos dijo que iba a ser una per
sona popular, honesta, con capaci
dad de trabajo demostrada y efi
caz.

Según nos dijo, manejaban me
dia docena de nombres de distintas

Jesús Fuentes Lázaro, a la izquierda, fue elegido presidente de la Junta autonómica. Francisco 
Granados, a la derecha, resultó nombrado presidente del Parlamento castellano-manchego

incidencia en Cuenca y Guadala
jara y la realización de estudios 
sobre viabilidad del transporte 
escolar.

El apartado de cultura tam
bién será uno de los temas en los 
que se habrá de trabajar. El nue
vo presidente propuso una revi
sión de nuestra historiografía, 
potenciación de la narrativa re
gional, creación de premios de 
ensayo y novela, estudios para la 
creación de un me?' de difusión 
regional, creación de una socie
dad mixta de desarrollo y promo
ción del turismo y la realización 
de unas jornadas de definición y 
medidas de garantías para la ar
tesanía pura.

Para la sanidad se prevé la rea
lización de unos cursos de recicla
je de médicos rurales para la es
tructuración de los centros de sa
lud. En los transportes, apoyo a 
los centros de información y dis
tribución de cargas, así como un 
apoyo a la inspección de los 
transportes terrestres. Sobre po

profesiones. «Pero hay una profe
sión que pesa por encima de las 
demás», añadía el recientemente 
elegido diputado en Portes por To
ledo, «pero no puede decirle qué 
profesión es, pues entonces adivi
naría fácilmente el que puede ser 
nuestro candidato».

En diferentes ambientes políti
cos suenan dos nombres con más 
insistencia que otros como candi
datos aliancistas. Se trata del em
presario Andrés Marín y del arqui
tecto del Ayuntamiento de Toledo, 
en situación de excedencia, Gui
llermo Santacruz. En este segundo 
caso cabe decir que se le ha visto 
últimamente con cierta frecuencia 
con Arturo García Tizón, aunque 
lógicamente no indica que necesa
riamente debe ser por esto cabeza 
de lista para el Ayuntamiento de 
Toledo. Cabe, no obstante, descar
tar a los parlamentarios de AP en 
las Cortes Generales como posibles 
candidatos a la presidencia del 
Ayuntamiento. Estos son Javier 
Pérez Olivares, Enrique Prieto y 
Arturo García 'Fizón. «Esto sí pue
do asegurárselo», nos decía nuestro 
interlocutor aliancista. En AP de 
Toledo se desestima prácticamente 
la coalición con UCD para las mu
nicipales. Están convencidos de 

lítica regional manifestó sus de
seos de realizar estudios de ubi
cación de actividades industria
les, órdenes de prioridad del uso 
territorial, a la vez que un diseño 
básico de infraestructuras regio
nales: obras p ú b1 i c a s , 
transportes, planes agrológicos y 
forestales.

La reelaboración del programa 
económico regional (PER) será 
una de las labores puntales en 
economía. Junto a ella destacan 
la creación de un banco de datos 
regional, las bases para un futuro 
consejo económico social regio
nal, la institucionalización de las 
relaciones con empresas y direc
ciones generales de pequeñas y 
medianas empresas. El desarrollo 
del gran área de expansión indus
trial de Castilla-La Mancha, el 
apoyo a las sociedades de garan
tías recíprocas, la creación de una 
sociedad mixta «import-export», 
estudios de viabilidad de coope
rativas y la creación de escuelas 
de gerentes de cooperativas.

que UCD no sacará más de los 
1.700 votos alcanzados el 28 de oc
tubre en la ciudad, y en cambio 
creen que pueden superar los 
12.000 obtenidos por ellos en di
chas elecciones en la capital. «Lo 
de Talavera, lo reconocemos, está 
más oscuro, pero aquí podemos ga
nar-, nos decía finalmente García 
1,'izón, concejal, además, en el 
Ayuntamiento de esta ciudad.

En el PSOE las cosas parece que 
están menos claras aún. En este 
Cartido, al hermetismo acostum- 

rado hay que añadir la superava- 
lancha de trabajo llegado tras el 
triunfo en las elecciones generales, 
con el hito máximo de tener que 
aportar un presidente a la Junta 
Autonómica, Jesús Fuentes Láza
ro, y algún que otro consejero. 
Además, se ha tenido que estudiar 
inmediatamente el relevo en el Go
bierno Civil de la provincia y perfi
lar el equipo de posibles directores 
provinciales en los diferentes de
partamentos ministeriales. De este 
modo se ha dejado para más tarde 
lo que menos urgencia corría, en 
este caso las municipales y las lis
tas posibles. De todas formas, es 
preciso tener en cuenta que el co
mité provincial del PSOE ha cele
brado, que se sepa, como mínimo

Finalmente, refiriéndose al te
ma de la agricultura, las líneas de 
actuación del PSOE al frente de 
nuestra región serán las siguien
tes: potenciar las cooperativas 
agropecuarias tanto en la escala 
de distribución de producción co
mo en la comercialización y dis
tribución; cursillos de capacita
ción agraria dirigidos fundamen
talmente a explotaciones peque
ñas y medianas de tipo familiar; 
escuelas de gerentes de 
cooperativas agropecuarias, estu
dios de los problemas de comer
cialización de nuetros productos 
agrarios? y de protección y fomen
to dé nuestras marcas y denomi
naciones de origen; planes de 
monte- y ordenación de masas 
forestales de valor medio am
biental; jornadas de aprovecha
mientos cinegéticos y de debate 
sobre la caza y su legislación y 
ordenación administrativa, y fi
nalmente, realización de estudios 
sobre acciones en áreas de mon
taña y planes de protección y ac
ciones especiales.

dos reuniones para estudiar el te
ma municipal.

En la ciudad de Toledo, de no 
incorporarse a última hora algún 
independiente de prestigio, que di
fícilmente podría ser nominado co
mo número uno, aparece como as
pirante con mayores posibilidades 
el teniente de alcalde y portavoz 
del grupo socialista en el Ayunta
miento, Martín Molina. Este con
cejal. que ha demostrado una gran 
capacidad de trabajo durante estos 
tres años y medio de gestión muni
cipal democrática, es, desde luego, 
el que honradamente más se mere
ce el premio de la alcaldía. Es un 
hombre moderado, muy en la línea 
del PSOE en el Gobierno, con una 
preparación humanística notable 
y, sobre todo, con juventud y ganas 
de hacer. Ha aprendido mucho du- 
.rante estos años de oposición. Pero 
ya se sabe que en política el reco
nocimiento por lo hecho suele estar 
reñido con la compensación que se 
recibe luego.

El PSOE de Toledo también 
considera muy probable su triunfo 
en las municipales en la provincia 
y en la ciudad de Toledo. Creen 
que pueden conservar los 14.000 
votos del 28 de octubre, incluso su
perarlos al presentar una candida
tura de profesionales con prestigio 
en los diferentes sectores. La única 
inquietud surge ante un hipotético 
pacto AP-UCD en Toledo y con 
una persona al frente ya conocida, 
como Juan Ignacio de Mesa, por 
ejemplo. Esto parece improbable.
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La administración de lotería número 3 repartió ayer 59 millones 
de pesetas entre los toledanos. También la suerte estuvo allí el 
pasado mes de julio, como se aprecia en el cartel de la entrada

i>

La número 3 de la calle. Sillería

La Administración que repartió 
los 59 millones, 
en julio había distribuido otros 40

Como anticipamos en nuestro resumen de la página 52, la administ ra-
ción tic lotería número .3 de Toledo, ubicada en la céntrica calle de 
Sillería, concretamente en el número 16, repartió ayer entre sus clientes 
un total de 59 millones de pesetas entre los premios que corresponden a 
la centena tlel número 57.051, tercero del sorteo extraordinario, y las 
terminaciones de los tres primeros que fueron premiados. Con esta canti
dad es la segunda vez en cinco meses que la mencionada administración 
reparte una suma respetable que en el pasado mes de julio se concretó en 
10 millones de pesetas.

Según fue transcurriendo el sorteo y tras comprobar que nuestra 
ciudad no se encontraba entre las muy afortunadas, YA de Toledo realizó 
una encuesta entre las distintas administraciones de la capital encontrán
dose con la sorpresa de que sólo la anteriormente mencionada había 
conseguido r'-partir una cantidad un tanto considerable. Estos 59 millo
nes, según nos comentaba la propia encargada de la administración, se 
han repartido entre los afortunados que adquirieron números con idénti
ca centena que la del tercer premio, y aquellos que compraron las mismas 
terminaciones que los tres primeros premios, los cuales predominaban en 
relación con los anteriores. Sobre los afortunados, y aunque irán llegando 
paulatinamente, nuestra interlocutora señalaba que son clientes suyos 
varios organismos, como la Caja Rural, y es muy posible que algún premio 
importante haya recaído en particulares.

Según la lotera de los millones en declaraciones a YA

Cuando los niños cantores del colegio de San-Ildefonso cantaban el 
número 21515 y acto seguido 250 millones de pesetas, Emilia González 
Ampudia se encontraba en su casa toledana haciendo las labores pro
pias del hogar, por lo que no prestó demasiada atención al número 
premiado. Fueron precisamente sus nietos, situados frente al televisor, 
los que dieron a la abuela la buena nueva: «El primer premio se ha 
vendido en tu administración.» Y ella, pensando que se trataba de una 
broma de chiquillos, también bromeaba diciendo que sí, pero que no 
pasaba nada.

Habrá que esperar otro año más

Los toledanos nos tuvimos 
que conformar con la pedrea

El perejil y San Pancracio, portadores 
de 750 millones de pesetas
Doña Emilia es toledana j tiene cuatro hijos, quince nietos j una bisnieta

Pero la cosa se puso mas seria 
ante la insistencia y llegó a su pun
to culminante cuando se confirma
ba que la administración madrile
ña que había repartido el gordo era 
la situada en plena calle de San 
Sebastián, cuya regencia corre a 
cargo de Emilia González, conoci
da en Toledo como viuda de Alba.

A las once de la mañana salió 
rápidamente para Madrid para di
rigirse a su administración. Nos co
mentaba, poco tiempo después, la 
pequeña historia que les acabamos 
de relatar y que ella no dejaba de 
repetir a modo de anécdota. Así, 
también apuntaba que es la prime
ra vez desde el año 52, en que co
menzó a regentar la administra
ción, que se ve agraciada con el 
premio gordo de la lotería de Navi
dad, aunque, eso sí, en otros sor
teos ha conseguido segundos y ter
ceros premios. Precisamente, y a 
modo de confidencia, nuestra in
terlocutora nos confesaba que este 
año había tenido un raro presenti

miento, hasta tal punto que para 
mejorar su suerte había colocado 
en la imagen de San Pancracio un 
poco de perejil, como hacen en An
dalucía: «Mire: yo de siempre tengo 
la imagen de este santo en la admi
nistración por aquello de que es el 
abogado del trabjo y, del dinero. 
Fue precisamente este verano, 
cuando fui a visitar a un hijo médi
co que tengo en Andalucía, cuando 
me fijé que allí a los San Pancracio 
los ponen perejil. Pregunté a mi 
hijo cuál era el origen de tal cos
tumbre, a lo que contestó que por 
esas tierras se tiene el presenti
miento de que dicho ofrecimiento 
traía buena suerte. Por eso precisa
mente este año pusimos al santo de 
nuestra administración un buen 
ramo de perejil y, al parecer, nos 
ha escuchado.

Por otra parte, doña Eugenia, 
que, con sus setenta años, cuatro 
hijos, 15 nietos y una bisnieta, se 
conserva perfectamente, no podía

Los toledanos tendremos que esperar otro año más para conse
guir hacernos millonarios con la lotería. A pesar de que el premio 
gordo salió de una manos toledanas, en nuestra ciudad la suerte 
pasó de largo. Ninguno de los soñados millones quiso entrar en 
nuestros bolsillos, aunque, eso sí, la pedrea salpicó a algunos de
nuestos conciudadanos.

Los empleados de la Caja Ru
ral se han visto beneficiados con 
un total de seis millones de pese
tas; sin embargo, a la hora de 
repartir entre todos los emplea
dos. las cantidades han sido bas
tante pequeñas. Su húmero era el 
21015, por lo que únicamente 
han conseguido la decena del 
premio gordo. En consecuencia, 
las cantidades a cobrar serán de 
seis pesetas por cada una jugada. 
En la mañana de ayer ninguno de 
los empleados mostraba una es
pecial satisfacción; en realidad, 
las cantidades ganadas oscilaban 
ent re las 10.000 y las 20.000 pese
tas. Este número de lotería salió 
de la administración situada en 
la calle de la Sillería, la única que 
ha repartido algo de dinero en

De esta misma administración 
salió el número 61751, jugado por 
la Hermandad de San Mateo, o lo 
que es lo mismo, por los recauda
dores de Hacienda. Esta asocia
ción repartió el millón de pese
tas. que había jugado en partici
paciones de 25 pesetas, habiéndo
las vendido en su totalidad por

El más tierno y pequeño belén viviente
«Mamá, ¿los Reyes Magos van a 

subir con sus camellos hasta aquí 
arriba?», preguntaba uno de los ni
ños con cierta cara de extrañeza. 
No recordamos muy bien sí la pre
gunta procedía de un pastorcillo o 
del propio San -José, quizá fuera el 
hijo de Nazario Prado, concejal so
cialista y diputado provincial, muy 
acostumbrado él a lanzar inquisi- 

■ mayores», en este casocíone
el partido de C(T) en el Gobierno 
del Ayuntamiento y la Diputación. 
Como se sabe, todo se hereda.

Niños desde cinco meses hasta 
cinco años formaron el belén vi
viente de la guardería infantil I.ici- 
nio de la Fuente. En total partici
paron unos cincuenta «actores», 
que dieron a la representación una 
viveza propia de la naturalidad de 
sus cortas existencias. No. no hubo 
corderillos ni tampoco balidos. Los 
camellos, en todo caso, fueron los 
padres de los representantes, que 

ocultar su alegría y satisfacción por 
haber sido la lotera de la suerte, 
pero, eso sí, en el fondo le hubiese 
gustado que parte del premio hu
biera venido a parar a su entraña
ble Toledo, donde tiene muchos 
clientes: «Este año he vendido en la 
ciudad unos diez millones de pese
tas, ya que son muchos los amigos 
y conocidos que me encargan a mí 
la lotería. Concretamente entre los 
toledanos he repartido algunas 
centenas del gordo y algunas que 
otras terminaciones.» En este sen
tido cabe mencionar que el doctor 
Galdeano, yerno de doña Eugenia, 
pensábamos en un principio que 
era uno de los afortunados, aunque 
luego no fue así.

Entre las anécdotas que han 
ocurrido en la administración ma
drileña de nuestra interlocutora y 
su hija, que es en la actualidad 
quien vigila el negocio, se destaca
ba el caso de un abonado al núme
ro 21515 de toda la vida que falle
ció hace unos meses. Su hijo, tras 
comunicar la muerte, manifestó el 
deseo de seguir abonado al número 
y había adquirido del mismo todo 
el billete, con lo cual ha conseguido 
la friolera de 250 millones de pese
tas. Este cliente era al que más 
directamente recordaban las lote
ras, y la cuestión, desde luego, no 
es para menos.

casi toda la provincia. La peque
ña cuantía de las participaciones 
también ha influido para que los 
premios sean muy pequeños. Los 
propietarios de estas papeletas 
cobrarán a razón de un duro a la 
peseta. Mariano Ralero, adminis
trador del Hospital Psiquiátrico 
y responsable de esta Herman
dad. nos manifestaba en la maña
na de ayer que, en realidad, se 
trata de un premio muy pequeño 
y que va a quedar muy repartido; 
sin embargo, en la pequeña por
ción de suerte que hemos tenido 
los toledanos, ellos han contri
buido repartiendo cinco millones.

Otro de los organismos que se 
ha visto beneficiado con un pe
queño premio ha sido la Junta 
Pro-Corpus de Toledo. En reali
dad. ellos han conseguido el rein
tegro del premio gordo. Al haber 
vendido un millón de pesetas, 
significa que se va a recuperar 
todo el dinero invertido. Las par
ticipaciones para este sorteo eran 
de 80 pesetas, siendo las 20 res
tantes para la Junta. Merced a 
este reintegro, la Junta se va a 
embolsar la nada despreciable 

observaron con tranquilidad.' pa
ciencia y regocijo a los pequeños 
actores. Y aunque la representa
ción no constaba de palabras, tam
poco faltó el ruido de las gargantas 
de los pequeños, alguno de los cua
les no tardó mucho en cansarse del 
papel.

Un niño Jesús, casi recién nacido, presidio este pequeño naci
miento

Empresa exportadora 
busca

Fabricantes 
de cerámica 

para su exportación
Enviar catálogos 

Apartado Correos 9.157 
de Madrid 

Desea contratar para el mantenimiento de su emisora en Toledo

TECNICO DE MANTENIMIENTO
REQUERIMOS:

Residencia en Toledo.
Formación a nivel de ingeniero técnico de telecomunicación.

— Probada experiencia profesional.
— Edad entre 25 y 45 años.
OFRECEMOS:
— Contratación por obra o servicios.
— No exigimos exclusiva dedicación.
— Retribución pactada por servicios prestados

Interesados: Enviar historial profesional y telefono de contacto a Radio-80 Calle Núñez 
de Arce. 12. TOLEDO.

cantidad de 200.000 pesetas. Cri- 
santo Rodríguez, presidente de 
esta Junta, nos manifestaba que 
ellos se mostraban satisfechos, 
pues aparte del dinero que ha 
vuelto a la Junta, muchos de los 
reintegros no se cobrarán al ser 
una pequeña cantidad, por lo que 
los organizadores de los actos del 
Corpus van a conseguir una im
portante ayuda económica.

Emilia González, la lotera que 
repartió el primer premio en Ma
drid, también trajo la suerte a 
Toledo. Ella misma nos manifes
taba que aquí había vendido la 
centena del gordo. Y nos apunta
ba que únicamente recordaba a 
uno de los afortunados: la empre
sa de seguros Finisterre. Cuando 
nos pusimos en contacto telefóni
co con esta empresa, ni nos qui
sieron facilitar el número que ju
gaban, así como la cantidad de 
papeletas vendidas, a la vez que 
el dinero ganado. Varias veces in
tentamos conseguir estos datos, 
pero no nos eran facilitados, 
igualmente intentamos ponernos 
en contacto con José María San 
Román, propietario de la empre
sa, pero en ninguno de los teléfo
nos lo conseguimos. En fin, la 
suerte tiene esas cosas: unos se 
conforman con poco y otros pre
fieren ocultarlo, aunque solamen
te sean unos pocos miles de pese
tas.

Entre los espectadores se encon
traba el director provincial de Cul
tura, que de buen seguro, tan afi
cionado como es a la agricultura y 
al campo, se habría puesto a comer 
las gachas preparadas en el fuego 
imaginario. Lo peor es que no eran 
de verdad.

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO
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La mitad de los asistentes a b asamblea impugnaron el orden del día

La elección de la Junta directiva de AP se tuvo 
que aplazar por irregularidades en la convocatoria

El total desacuerdo de casi la mitad de los alrededor 
de ciento diez asistentes a la asamblea general de 
afiliados de Alianza Popular en Talavera, que se cele
bró el pasado martes por la noche, respecto a las 
condiciones en que se había llevado a cabo la convoca
toria al acto y la redacción del orden del día del 
mismo, hizo que la prevista elección de la nueva Junta 
directiva local de este partido en nuestra ciudad no se 
pudiera llevar a cabo y que, en solución a la que llegó

el presidente provincial del partido, Arturo García 
Tizón, y que fue acogida con aplausos y aprobada por 
unanimidad, se haya abierto un plazo hasta el próxi
mo día 8 de enero para la presentación de candidatu
ras a la renovación de la Junta, quedando como máxi
mo organismo de AP Talavera hasta esa fecha una 
mesa constituida por Ramiro Gómez, como presiden
te; Fernando Ballesteros, como vicepresidente, y Ma- 
riel Ramos, como secretaria.

A esta solución se llegó tras un 
receso de más de un cuarto de hora 
al que obligó casi la mitad de la 
concurrencia a la asamblea, que 
mostró su disconformidad con la 
forma en que se había convocado 
la asamblea y el escaso tiempo con 
el que se había anunciado, «sin te
ner el suficiente plazo para prepa
rar candidaturas aquellos que es
tuvieran interesados en ello,» según 
se quejaron repetidamente muchos 
de los presentes. «Aquí lo que se 
pretende es que elijamos a la can
didatura que viene ya “cocida”. 
Esto no es serio que pase en un 
partido que como AP es el primero 
de la oposición.» «Si lo que quieren 
es que aprobemos “su” candidatu
ra, que lo hubieran dicho y no nos 
hubiéramos molestado en venir.» 
Estas y otras muchas frases se po
dían oír en los corrillos que se for
maron tras anunciar Arturo García 
Tizón que la asamblea se suspen
día unos minutos, obligado por la 
contestación negativa que obtuvo 
su anterior consulta a la asamblea 
respecto a si la mayoría decidía 
que la asamblea continuase única
mente a pesar de las protestas.

Entre unos y otros, YA de Tole
do pudo conversar con distintos 
grupos y personas allí presentes. Y 
así pudimos constatar desde la 
preocupación de Carlos Arias y 
Agustín Díaz Ayuso por las fechas 
y la necesidad de tener constitui
das en todos los pueblos de la co
marca las respectivas juntas locales 
antes del próximo día 15 hasta la 
indignación de hombres como los 
señores Martínez, Mingoranz y Ce
lada por las «irregularidades» de la 
convocatoria a la asamblea. Y es 
que éstos se quejaban de que no se 
había dado el suficiente tiempo pa
ra la confección y presentación de 
candidaturas —algunos habían re
cibido la notificación el día ante
rior— y también de que en este 
mismo orden del día no había un 
punto en el que se contemplase la 
votación y recuento de estas posi
bles candidaturas presentadas. Y 
lo cierto es que, tras la espera, Ar
turo García Tizón les tuvo que dar 
la razón a los que se quejaban, y 
aunque señaló que en las cartas se 
hacía mención a la votación, deci
dió que se abriera un plazo sufi

ciente para la preparación y pre
sentación de candidaturas y que la 
asamblea continuase con los res
tantes puntos del orden del día, 
excepto los referentes a la renova
ción de la Junta directiva local. Se
rá el día 8 cuando haya votación y 
nueva Junta que sustituirá a la sa
liente, presidida por Juan Antonio 
Rivas Paniagua.

Necesidad de unión a toda costa
En su intervención, García Ti

zón señaló que se trataba de que 
no exista ninguna situación que 
sea causa de enfrentamientos o 
tensiones entre los hombres de AP, 
ya que el partido ha de estar sóli
damente unido para afrontar los 
importantes momentos que le es
peran. «Basta con que haya una 
sola persona que quiera tener un 
plazo mayor para la presentación 
de candidaturas para que se acceda 
a ello. No nos podemos permitir 
tener la menor fisura entre noso
tros, porque nos vamos a jugar mu
cho y hay que estar completamen
te unidos», dijo el presidente pro
vincial aliancista. Hasta el próximo 

día 8. pues, queda abierto el plazo; 
las candidaturas habrán de presen
tarse a lista cerrada de 20 miem
bros y será en esa fecha ya señala
da cuando se procederá al anuncio 
de cada una de las candidaturas y 
a la votación para su elección. 
Mientras tanto, el máximo organis
mo de AP en Talavera estará cons
tituido por la mesa que se había 
elegido con anterioridad, aceptan
do la asamblea los nombres de Ra
miro Gómez, Fernando Ballesteros 
y Mariel Ramos, propuestos por el 
presidente saliente, señor Rivas.

A ganar las municipales y las 
regionales

Una vez solucionado el proble
ma, con la salida apuntada por Ar
turo García Tizón, pronunció unas 
palabras el presidente saliente, que 
pidió perdón por el error de la_con- 
vocatoria —se habían hecho dis
tintas fotocopias y en uno de los 
originales no se había puesto el 
punto de la votación— y agradeció 
a todos sus colaboradores su traba
jo y dedicación. Leyó luego Carlos 
Arias, secretario de la Junta salien
te, un resumen de la gestión hasta 
el momento, aprobándose ésta con 
sólo una abstención. Arturo García 
Tizón criticó duramente la gestión 
socialista en los primeros días al 
frente del Gobierno y, sobre todo, 
su acción en los temás económicos 
e informativos, señalando que 
RTVE y las cadenas estatales de 
radio «son cotos cerrados del 
PSOE». Añadió que los hombres de 
AP han de estar unidos y prepara
dos para ser la alternativadentro 
de cuatro años y que deberán dar 
la batalla desde ahora mismo para 
ganar las elecciones municipales y 
generales.

Causaron daños por Valor de 140.000 pesetas

Tres menores robaron en la mercería 
La Giralda porque 
querían tener «el juguete más grande»

Tres menores de edad, ya habituales en estas circunstancias, han sido 
detenidos por la Brigada Judicial de la Policía talaverana como presun
tos autores del robo perpetrado el pasado día 20, de madrugada, en el 
establecimiento La Giralda, propiedad de Alfredo Santos y sito en la 
calle de San Francisco, número 27.

Los jóvenes son los mismos que 
hace tiempo fueron detenidos por 
la Policía por la comisión de un 
robo en la zapatería de la plaza de 
Santa Leocadia, en el estableci
miento denominado Berlín Indusa- 
trial, y en una boutique, entre 
otros. Sus identidades responden a 
las iniciales C. I. R„ L. M. G. y J. 
L. G. Q., oscilando sus edades en
tre los catorce y los quince años. 
Uno de ellos, en el transcurso de su 
declaración, según ha podido saber 
YA de Toledo, llegó a decir que lo 
que pretendía con el robo era «te
ner una pista de coches de las más 
grandes que hubiera y muchos co
ches para competir». El total del 
botín, casi todo él en juguetes, as
cendía a 105.000 pesetas y los da
ños causados por los ladrones su
peraban el valor de las 140.000.

Este robo hace el número seis de 
los que ha sufrido La Giralda du
rante este año, aunque en impor

El Ayuntamiento 
se decidió por 
apoyar la variante 
de la N-V 
en su solución A

La Comisión Permanente del 
Ayuntamiento talaverano se deci
dió en su última sesión, celebrada 
el pasado martes, por apoyar la va
riante de la carretera nacional V a 
su paso por Talavera en la solución 
A, que es la que se estima más 
interesante para la ciudad, en con
traposición con la opinión del Mi
nisterio, que se decidió anterior
mente por la denominada solución 
C. La mayor diferencia entre una y 
otra solución radica en el valor de 
las expropiaciones necesarias en 
una y otra, en el coste total de la 
obra y en la proximidad de una y 
otra variante respecto al casco ur
bano de la ciudad, que es un tema 
que, como ya ha quedado latente 
en anteriores informaciones, ocupa 
y preocupa a los comerciantes.

Mientras la solución C, apoyada 
por el Ministerio, tendría un coste 
total de 1.784 millones de pesetas, 
expropiaciones por valor de 65 mi
llones y sería la más lejana al casco 
urbano de Talavera, la solución A, 
que apoya el Ayuntamiento de 
nuestra ciudad, tendría un coste 
total de 1.258 millones de pesetas, 
expropiaciones por valor de 263 
millones y es la más cercana a la 
ciudad, exceptuando la D, que se 
considera inviable. Pero es que si 
el Ministerio se ha decidido por 
apoyar la solución C es porque el 
siempre conflictivo capítulo de ex
propiaciones seria mucho más sen
cillo y menos laborioso en esta so
lución, puesto que son menos las 
tierras a expropiar y menos núme
ro de casos, por lo que se daría 
mayor agilidad al tema.

Ahora sólo queda saber ya, una 
vez que Ministerio y Ayuntamien
to se han pronunciado, la opinión 
de los afectados, los empresarios y 
comerciantes de la ciudad.

tancia supera con mucho a todos 
los anteriores, según confirmaba a 
nuestro diario su propietario, AL. 
fredo Santos. Los ladrones pene
traron en el establecimiento a tra
vés de un hueco, después de rom
per la cristalería del escaparate y, 
una vez dentro, aparte de llevarse 
juguetes por valor de más de cien 
mil pesetas, quemaron documentos 
y cajas, rompieron todo lo que le 
vino en gana y cometieron mil una 
fechorías. El resultado: daños y 
pérdidas por valor de ciento cua
renta mil pesetas. Poco después de 
presentar la denuncia en comisa
ría, los impectores de la Brigada 
Judicial detenían a los tres meno
res de edad, por ellos suficiente
mente conocidos, como presuntos 
autores. Lo juguetes estaban es
condidos en una obra y el dinero se 
recuperó en su integridad. En el 
día de ayer, el tema pasaba a com
petencia del juez.

EXCELENTISIMO 
AYUNTAMIENTO 

DE TALAVERA DE LA REINA
ANUNCIO

Por el Pleno de esta Corporación de fecha 30-11-82 fue 
aprobado inicialmente el estudio de detalle del polígono de La 
Solana; se abre el trámite de información pública con conformi
dad con el artículo 140-3 y 4 del Reglamento de Planeamiento 
Urbanístico, pudiendo ser examinado durante el plazo de un 
mes en este excelentísimo Ayuntamiento (Negociado de Urba
nismo) y formularse las alegaciones que procedan.

Talavera de la Reina, 16 de diciembre de 1982.— 
El alcalde.
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TOLEDO AGRARIO

La Consejería de Agricultura y el sector vitivinícola
Destacadas ayudas por parte de los

Con motivo del cambio de titular en la Consejería de Agricultura de 
Castilla-La Mancha, Leopoldo Sepúlveda ha realizado un balance de las 
actividades realizadas por su departamento durante su gestión en el 
sector vitivinícola, sin duda el mas importante de los cultivos agrarios 
de nuestra región.

organismos y entidades regionales

La Consejería de AgriculturáMe 
Castilla-La Mancha inició sus ac
tuaciones a partir del verano de 
1980 con escasos medios, pero so
bre todo con un nivel de transfe
rencias que sólo a partir de 1981 
empiezan a clasificarse, e incluso 
en la fecha actual algunos organis
mos que por decreto están transfe
ridos a la Junta de Comunidades 
mantienen, especialmente a nivel 
de sus órganos centrales, una gran 
actitud de reserva, con lo que no se 
han podido acometer una serie de 
actividades programadas previa
mente.

Aun con estas dificultades, la 
Consejería de Agricultura ya en 
1981 puso en marcha un programa 
para el sector vitivinícola, siendo 
éste un plan de trabajo específico 
por la gran importancia de la viti
cultura de nuestra región.

Sería prolijo enumerar las diver
sas acciones llevadas a cabo por 
parte de los organismos de mayor 
incidencia en el sector, como han 
sido el Servicio de Extensión Agra
ria, escuelas de capacitación agra
ria y estaciones de viticultura y 
enología.

Antes de resumir las actuaciones 
es necesario expresar la gran ayuda 
que se ha recibido por parte de los 
organismos y entidades regionales, 
ya que en el programa de la Conse
jería es prioritaria la coordinación 
de todos los órganos con incidencia 
en el sector; así se puede indicar 
que la actuación de la Consejería 
contó con la colaboración inesti
mable de la Dirección Territorial 
del Ministerio de Agricultura en 
Castilla-La Mancha, direcciones 
provinciales de Agricultura, asocia
ción regional de enólogos, UTE- 
COS provinciales, diputaciones 
provinciales, organizaciones profe
sionales agrarias, cámaras agrarias, 
consejos reguladores de las deno
minaciones de origen, cajas de aho
rro y rurales de la región.

Igualmente hay que contar con 
todos los funcionarios transferidos 
que fueron capaces en todo mo
mento de mantener una gran disci
plina siguiendo, a pesar de dificul
tades en cuanto a medios materia
les y financieros, una animosa e 
ilusionada tarea a favor de la re
gión.

Leopoldo Sepúlveda nos resume 
las actividades realizadas en los úl
timos años en favor del vino man- 

chego; «Lo más importante ha sido 
la organización del primer encuen
tro comercial sobre productos 
agrarios, centrándose en esta oca
sión en el vino. Ya tengo noticias 
de que los frutos de este acto se 
van a materializar en operaciones 
concretas. Por otra parte, se ha 
conseguido una promoción del con
sumo mediante una larga serie de 
informaciones y demostraciones de 
cata, así como exposiciones, con
cursos y asistencias a ferias. Res
pecto a la realización de diversos 
cursos y jornadas técnicas en este 
período, se han impartido a geren
tes de cooperativas, viticultores, 
elaboradores, exportadores y fun
cionarios de la Consejería.»

«De cara.a nuestra próxima inte
gración en la Comunidad Econó
mica Europea hemos realizado una 
red de cursillos a nivel regional so
bre el tema. También son destaca- 
bles la investigación y ensayos rea
lizados sobre sistemas de abonado, 
poda, tratamientos fitosanitarios y 
minielaboraciones de garrafa y 
depósitos de acero inoxidable. La 
adquisición de material diverso pa
ra análisis de vinos y promoción de 
productos agrarios y de experi
mentación ha sido otro de los lo
gros importantes.»

Otro de los aspectos que más 
han destacado de la labor de la 
Consejería ha sido los avisos conti
nuos de ataques a parásitos a tra
vés de los boletines de la estación 
de avisos de Ciudad Real. Asimis
mo, sería destacable la demostra
ción de recolección mecanizada de 
viñedo. «También me gustaría des
tacar —nos añade Leopoldo Sepúl
veda— la concesión de cinco becas 
a jóvenes técnicos de la región, cu
yos resultados serán publicados en 
breve sobre conservación de vinos 
en grandes depósitos, costos de re
colección mecanizada de viñedo, el 
mercado de vinos de Madrid, siste
mas de análisis por cromatografía 
de gases y sanidad en bodegas. En 
este mismo capítulo también pode
mos destacar la impresión de di
versas publicaciones como han sido 
un resumen de las normas de la 
campaña vínico-alcoholera, el co
mercio exterior de vinos, estudio 
agroclimático de la región castalla- 
no-manchega, la denominación de 
origen en los vinos de Castilla-La 
Mancha, así como una relación de

los embotelladores y las marcas, el 
mapa gastronómico de la región. 
En estos momentos se están con
feccionando otra serie de obras, de 
las cuales la más detallada será 
una titulada «Los vinos de Castilla- 
La Mancha».

Continuando con las obras reali
zadas por la Consejería, el señor 
Sepúlveda nos manifestaba las si
guientes: «Realización de un pro
yecto para nuevas instalaciones de 
la estación de viticultura y enolo
gía de Alcázar de San Juan. Conce
sión de becas a capataces y bode
gueros formados en la escuela de 
Tomelloso para su instalación en 
cooperativas. Asesoramiento técni
co a los consejos reguladores de las 
denominaciones de origen de vinos 
en la región. Organización de una 
comisión regional de vinos entre 
técnicos de la región que actual
mente, hasta su puesta en marcha 
constituye el germen de INVICA- 
MAN. Contactos con organismos 
de la Administración central para 
exponer un programa de reestruc
turación del sector. Este programa 
se le entregó en julio pasado al mi
nistro de Agricultura por el presi

Leopoldo 
Sepúlveda 
hace balance 
de su gestión 
en pro del 
vino 
castellano- 
manchego

dente de la región, habiéndose con
feccionado por la Consejería con 
aportaciones de los consejos regu
ladores, viticultores y elaborado- 
res. Confección de un audiovisual 
sobre los vinos de Castilla-la Man
cha. A punto de montarse se en
cuentra una película de 16 milíme
tros sobre «El vino en Castilla-la 
Mancha», de 22 minutos de dura
ción. También me gustaría desta
car la publicación en el «Boletín 
Oficial del Estado», a instancias de 
la Consejería de Agricultura, de la 
denominación de origen Manchue- 
la para amparo de los vinos de esta 
importante zona.

Son muchos los proyectos y acti
vidades ahora en marcha y que es
tán contenidos en el documento ti
tulado «Programa de actuación en 
el sector vitivinícola». El principal 
proyecto es la puesta en servicio 
del instituto del vino y la viña en 
Castilla-la Mancha (IÑVICAM- 
NA), bajo cuyo control serán lleva
dos a cabo los diversos planes de 
trabajo en el sector; en estos mo
mentos se trabaja sobre la confec
ción de un estudio prioritario de 
acciones iniciándose su funciona
miento a partir de 1983.

Ayudas 
a la apicultura y 
a la energía solar

Durante los últimos años la 
Consejería de Agricultura ha de
mostrado un interés especial por la 
apicultura y la energía solar de 
nuestra región. Las mismas se ma
terializan en diversas acciones que 
vamos a resumir a continuación.

Actualmente se está en fase de 
adjudicación de oferta de las casas 
suministradoras de colmenas, ma
terial de laboratorio y planta piloto 
de procesado de mieles para la rea
lización de un centro apícola. 
Igualmente, mediante cinco lici
tantes a la beca de apicultura, se 
está realizando un inventario de 
los recursos melíferos. Este estudio 
estará plenamente coordinado con 
el trabajo encargado a la adjudica- 
toría de la referida beca sobre api
cultura. El importe máximo de ca
da adjudicación es de 200.000 pese
tas. Estos trabajos se ejecutan den
tro de los plazos previstos.

También se van a conceder unos 
premios a los trabajos monográfi
cos sobre apicultura, en donde se 
concederán cuatro premios sobre 
otros tantos títulos, por un importe 
de 200.000 pesetas.

Respecto a los cursos para api
cultores, se han realizado cuatro 
cursos en la Escuela de Capacita
ción Agraria de Marchámalo, en 
Guadalajara. Por otra parte, tam
bién hay que destacar los cursos de 
perfeccionamiento del personal 
rector de los programas. Se han 
seleccionado cinco agentes, uno 
por provincia, que han asistido a 
un cursillo en Barcelona, para asis
tir a las instalaciones del CRIDA 
de la Generalidad de Cataluña.

Por lo que se refiere al apoyo y 
difusión de la energía solar, en oc
tubre de 1982 se han adjudicado y 
están en fase de montaje las si
guientes unidades; un módulo de 
17 paneles planos para ayuda al 
agua caliente en Marchámalo, un 
módulo de las mismas característi
cas para Tomelloso, un módulo de 
40 paneles planos para agua calien
te para Albacete, un módulo didác
tico de dos paneles planos para Las 
Pedroñeras, un módulo fotovoltai- 
co de energía eléctrica para Alba
cete y seis módulos compactos 
didácticos de dos paneles planos 
para diversas escuelas y centros de 
capacitación agraria.

Todo este programa realizado 
por la Consejería de Agricultura 
supone una ayuda a las actuales 
instalaciones de agua caliente de 
las escuelas, con un ahorro estima
do del 60 por 100 del gasto anual, 
a la vez que sirve para módulos 
didácticos de alumnos y promoción 
de esta energía en el medio rural.

Más de nueve 

millones 

para combatir 

la brucelosis

El presupuesto de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man
cha asignaba en el capítulo 612 de 
la Consejería de Agricultura la 
cantidad de 9.500.000 pesetas para 
la erradicación de la brucelosis. El 
consejo de gobierno del 5 de octu
bre de 1982 aprobó el funciona
miento de dicho plan, consistente 
fundamentalmente en hacer atrac
tivo al ganadero la vacunación de 
sus animales, para lo cual la aplica
ción de la vacuna cedida por el 
Ministerio debía ser gratuita. La 
actuación se realiza sobre tres es
pecies ganaderas: vacuna, ovina y 
caprina. Para ello se subvenciona 
con 32 pesetas por res de ovino y 
caprino y 107 pesetas por res de 
vacuno.

Cocina regional

SALPICON MANCHEGO
Se pica carne de ternera. Se le añade cebolla, tomate, perejil y ajo. 

Luego se añade una leve cantidad de pimienta y todo ello, rehogado 
con una yema de huevo, se pone al horno. Cuando esté cocido se puede 
tomar, acompañándolo, si se quiere, de aceite crudo y limón.

Precios agropecuarios 
en Castilla-La Mancha

Provincia
Cebada

Lentejas Alfalfa
Cordero

Hasta 15 Kg. Hasta 25 Kg. Oveja
Porcino

Conejo2 carreras 6 carreras Selecto Normal

Albacete................... 17,50 17,95 60 _ 350 320 60 142 138 205
Tendencia.............. .... Estable Estable Estable — Estable Alza Estable Alza Alza Estable

Ciudad Real............. 18,50 18 _ 12 370 • 275 60 — — —
Tendencia.............. Estable Estable — Estable Estable Estable Estable — —

Cuenca..................... 18 17,65 50 12 380 260 — 132 3.350 205
Tendencia................... Estable Estable Sin demanda Estable Alza Alza — Alza Estable Estable

Guadalajara............ 18 17,50 50 16 320-315 295-230 60 131 128 200
Tendencia............... Estable Estable Sin demanda Estable — — Estable Estable Estable Estable

Toledo...................... 19 18,50 60 15,50 _ 70 126 121 215
Tendencia............... Alza Alza Sin demanda Alza — — Estable Alza Alza Alza

Dadas las fechas de aprobación 
del presupuesto, cuando la mayor 
parte del ganado de reposición ha 
sido ya vacunado, se propuso en 
base a que el presupuesto asignado 
no se cubriría, que quedase abierto 
para el año 1983, dando convelió la 
continuidad necesaria que este ti
po de actuaciones requiere, un mí
nimo de cinco años para lograr la 
total -efectividad.

Otros precios
Avena: A 19,50 en Albacete, 17 en Ciudad Real y 17,50 en Toledo. Yeros: A 40 en Albacete, 28 en Guadalajara y 32 en Toledo. Vezas: A 31 en 

Albacete 45 en Guadalajara y Toledo. Garbanzos: A 90 en Toledo. Patatas: A 19 en Guadalajara y 18 en Toledo. Anojo: A 222 en Ciudad Real, 180 
en Guadalajara y 200 en Toledo. Leche de oveja: A 82 en Albacete, 85 en Ciudad Real, 10 en Cuenca, 80 en Guadalajara y Toledo. Vino blanco: A 
130 en todas las provincias. Vino tinto: A 134 en Albacete, 155 en Ciudad Real, 140 en Guadalajara y 138 en Toledo. Aceite de oliva: A 160 en Ciudad 
Real 180 en Guadalajara y 170 en Toledo. Leche de cabra: A 43 en Guadalajara. Almendra: A 60 en Albacete, a 75 en Cuenca. Alcohol destilado: 
A 130 en Toledo Centeno: A 19 en Albacete y 18,50 en Toledo. Maíz: A 18,37 en Albacete. Azafrán: A 37.000 en Ciudad Real, 68.000 en Cuenca y 
61.000 en Toledo. Champiñón: A 95 en Cuenca. Puerros: A 15 en Toledo. Hortícolas: A 20 en Toledo. Cebollas: A 14 en Ciudad Real y 9 en Toledo. 
Coliflor: A 17 en Toledo. (Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha.)
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La Guardia________________________ ____

La viuda de Angel Valero pide 
justicia para los asesinos
Como informábamos ayer, han sido atrapados en Madrid

LA GUARDIA. Servicio especial
«Quiero justicia, que les iluminen a los que tengan que juzgar a los 

asesinos de mi marido», con estas palabras escuetas pero enormemente 
expresivas, se manifestaba la viuda de Angel Valero Mejías, al conocer, 
por YA de Toledo, la noticia de que los asesinos de su marido habían
sido detenidos.

Como se recordará, el señor Va
lero Mejías fue asesinado, el pasa
do 30 de agosto, al tratar de impe
dir que fuera atracada la sucursal 
que en esta localidad tiene la Caja 
Rural Provincial. Tras ser intimi
dado con una escopeta de cañones 
recortados por dos individuos, aho
ra identificados como Florencio 
Felipe Jimeno (alias «Floren») y 
Francisco Aparicio Pravos, el en
tonces director trató de pulsar la 
alarma, de lo cual se apercibieron 
los atracadores, abriendo el segun
do de los anteriormente citados 
fuego contra el señor Valero, que 
resultó alcanzado de lleno en la ca
beza.

Puestos al habla telefónicamen
te con la viuda, ésta no pudo arti
cular muchas palabras, pues se no
taba que la embargaba la emoción 
y entre sollozos acertó a explicar 
que «yo soy católica, no quiero que 
esos asesinos deshagan las casas 
como han hecho con la mía; de to
das las maneras para qué sirve que 
les hayan cogido, si pronto los van

Noblejas____________________________ __

La asociación Maestro Guerrero 
representa hoy «Los gavilanes»

NOBLEJAS. Servicio especial
Hoy jueves, la asociación cultural Amigos de la Zarzuela Maestro 

Guerrero va a representar en el cine Marvel, a las 10,30 de la noche, 
la zarzuela «Los gavilanes», con motivo de estas fiestas navideñas y 
como ya viene siendo habitual desde hace unos años, concretamente 
tres. En efecto, hace tres años que esta asociación se puso en marcha, 
aunque se encontraba digamos fuera de los cánones estrictamente 
legales. El primer año se representó «La rosa del azafrán»; el segundo, 
«El huésped del sevillano», y el tercero, «La del soto del parral». Sin 
embargo, este año la asociación cultural se encuentra ya legalizada y 
con este motivo hoy realizará la primera representación, y los días 27, 
28 y 30 volverán a repetirla, para ya, dentro del año nuevo, represen-_ 
tarla en fechas ya prefijadas de antemano, llegando a unas doce 
representaciones en total.

Esta asociación cultural Amigos 
de la Zarzuela Maestro Guerrero 
uenta en su seno con cerca de 170 
socios, los cuales abonan una cuota 
de cincuenta pesetas al mes, perte
neciendo la gran mayoría de ellos a 
la propia localidad, aunque se con
fía que con el tiempo participen 
personas de otras localidades veci
nas. La mayoría de los socios son 
jóvenes comprendidos entre los 
dieciocho y treinta años.

Puestos al habla con el presi
dente de la asociación cultural, 
Emerenciano Martín-Rubio Zamo- 
rano, nos comunicaba que «la aso
ciación se nutre de las aportaciones 
de los socios, pero como esta canti
dad es muy pequeña hemos reali
zado gestiones con la Diputación 
Provincial para que nos concediera 
alguna pequeña subvención, que 
no ha fructificado. Lo que sí hemos 
alcanzado es una ayuda del Minis
terio de Cultura por valor de cien 
mil pesetas, además tenemos unos 
contactos directos con la Funda
ción Jacinto e Inocencio Guerrero,

AYUNTAMIENTO 
DE COBEJA

ANUNCIO
Aprobadas por este Ayunta

miento las normas subsidiarias 
al planteamiento urbanístico 
para este término municipal, y 
omitida, en su día, la publica
ción del anuncio del avance y 
trabajos previos de estas nor
mas, en un periódico de mayor 
tirada de la provincia. Se anun
cia ahora durante el plazo de 
treinta días a los efectos esta
blecidos en el artículo 125 del 
real decreto 2.159/78, de 23 
de junio.— El alcalde.

----- ----- •>------ --------------------  

a volver a sacar y se dedicarán a 
hacer lo mismo que han hecho. Lo 
único que quiero —concluyó, 
mientras se apreciaba por el hilo 
telefónico el nerviosismo, la angus
tia y el dolor que suponía el volver 
a recordar hechos tan dolorosos y 
tristes— es que aquellos que ten
gan que juzgar sepan hacer justicia 
a los criminales de mi marido, que 
el Gobierno se dé cuenta de lo que 
significa para una familia el que un 
miembro de ella sea asesinado e 
impida que esto vuelva a repetirse, 
porque de no ser así muchas fami
lias se verán destruidas por estos 
asesinos.»

La viuda de Valero no pudo se
guir haciendo manifestaciones, ter
minó diciendo que no quería decir 
nada más, que todo estaba dicho. 
Muy nerviosa y desconsolada no 
quiso, mejor no pudo, articular 
más palabras al sollozar desconso
ladamente por el recuerdo de he
chos tan trágicos y violentos para 
ella.

que se preocupa de ayudar a todos 
los grupos de zarzuela, que nos han 
dado partituras y libretos y que, 
posiblemente, en un corto espacio 
de tiempo nos enviarán más mate
rial».

«Para representar la obra conta
mos con la presencia de unos cien 
componentes, todos ellos socios, 
que se encargan de todos los entre
sijos que conlleva el montaje y la 
puesta en escena de la zarzuela», 
comunicaba a YA de Toledo el 
propio presidente. Los componen
tes que representan la Zarzuela se 
reúnen todos los fines de semana, 
los viernes desde las diez de la no- 
cheen adelante y los sábados y do
mingos toda la tarde, que son los 
únicos días en que pueden ensayar 
conjuntamente, ya que todos tie
nen unas ocupaciones que les impi
den hacerlo entre semana. Esta 
obra de «Los gavilanes» se eligió en 
junio, que es cuando se comienza a 
gestar la preparación de estas fies
tas navideñas, y desde mediados 
de noviembre, más o menos, se en
saya de una manera continua.

El señor Martín-Rubio Zamora- 
no explicó cómo «las perspectivas 
son extraordinarias, además pre
tendemos realizar una serie de ac
tividades a lo largo del año, ya no 
sólo las propias de estas fechas. 
Tenemos en proyecto, durante el 
primer trimestre del próximo año, 
el representar comedias y alguna 
otra obra de teatro corta, así como 
comenzar a trabajar con jóvenes 
que les guste la música para mon
tar un grupo folk. Nosotros esta
mos abiertos a todos aquellos 
—prosiguió el presidente— que 
quieran unirse a nosotros, ya sean 
de la localidad, ya de Villarrubia, 
Ocaña u otras localidades vecinas, 
ya que existen ocasiones en que se 
nos va alguna voz o algún miembro 
y necesitamos cubrir su puesto, por 
ello esta invitación que hacemos a 
todos los que les interese ingresar 
en nuestra asociación».

Los muertos en el accidente 
del Viso eran padre e hijo

Como anticipábamos ayer en un avance de última hora, dos 
muertos y dos heridos graves fue el balance de un espectacular 
accidente de tráfico ocurrido en el término municipal del Viso de 
San Juan.

Según el parte facilitado por la 
Guardia Civil de Tráfico, el suce
so se produjo a las diecisiete ho
ras en el kilómetro 55,200 de la 
carretera local número 14, situa
do en la localidad del Viso de San 
Juan, cuando un turismo Re
nault-?, matrícula TO-5193-E, 
conducido por Angel Luis Val- 
verde Agudo, de veintisiete años, 
chocó frontalmente contra un ca
mión marca Pegaso, matrícula 
M-687717, conducido por Maxi
mino Juárez Burgos, de cincuen
ta años de edad. A consecuencia 
de la colisión resultó muerto en el 
acto el conductor del turismo, así 
como su padre, Angel Valverde

Mora._________________________________

Sesenta agricultores-olivareros viajaron 
a Jaén para ver nuevos avances técnicos

MORA. Angel Lumbreras de Gracia
Durante los pasados días 20 y 21, agricultores-olivareros de las 

poblaciones de Mora y Madridejos, en número de sesenta, han realizado 
un viaje a la provincia de Jaén. Este viaje estaba organizado por el 
Servicio de Extensión Agraria del Departamento de Agricultura de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

La selección de agricultores que han realizado el viaje se ha efectua
do en función de un cursillo que ha desarrollado la Agencia de Exten
sión Agraria de Mora. Estos agricultores llevaban como misión el ver 
una serie de avances técnicos y de cultivo que se están desarrollando 
por parte de los agricultores de Jaén.

Se ha visitado con técnicos la 
demostración de olivicultura en 
parcelas no cultivo; este no cultivo 
supone en líneas generales el susti
tuir los medios mecánicos que tra
dicionalmente se usan para el 
arranque de malas hierbas que 
compiten con el olivar por el em
pleo de herbicidas, productos quí
micos que matan la mala hierba. Si 
se tiene en cuenta el coste de la 
maquinaria, el combustible y el 
desgaste de ruedas resulta mucho 
más económb a la utilización de 
productos químicos, máxime te
niendo en cuenta que, al no pasar 
los cultivado)es. se facilita el que 
se desarrollen ¡as raíces superficia
les del olivo, capaces de asimilar 
lluvias pequeñas que. de no existir, 
estarían condenadas a la evapora
ción antes de que pudiesen ser 
aprovechadas por el olivo.

Al frente de estos agricultores 
toledanos viajó Luis Alberto Gar
cía-Cuenca García, jefe de la Agen
cia de Extensión Agraria de Mora, 
gracias al cual podemos facilitar 
esta información, y que nos dijo: 
«Lo que se pretende con esta visita

____ Quintanar de la Orden__________________ _ 

Dieciocho grupos participaron 
en el III Festival de Villancicos

QUINTANAR. Angel Barrios.
Como prólogo a las fiestas navideñas, la Asociación Cultural y el 

Ayuntamiento quintanareño han celebrado con enorme éxito el 
III Festival Comarcal de Villancicos en el cine Princesa de esta pobla
ción, abarrotado lós dos días que ha durado este certamen y que tanto 
arraigo está tomando en el mundillo escolar. En esta ocasión han sido 
18 los grupos participantes, a cual mejor preparados, originales atuen
dos y vestimentas y estu¡>endas adaptaciones del villancico obligatorio, 
«Fum, fum, fum», además de otro de libre elección.

En la categoría de mayores de 
catorce años, el primer premio, do
tado con diploma y 15.000 pesetas, 
fue para el grupo del instituto In
fante don Fadrique, de Quintanar, 
dirigido por el sacerdote José Ra
món Diez; el segudo premio, diplo
ma y 10.000 pesetas, recayó en el 
coro parroquial de la Puebla dé Al
moradiel, dirigido, por Basilia 
Arias. En la categoría de menores 
de catorce años, el primero premio, 
con diploma y 15.000 pesetas, fue 
para el colegio público Marcelino 
Murillo, de Lillo, dirigido por José 
María Avilés, interpretando el vi
llancico de Aroche; el segundo pre
mio, con diploma y 10.000 pesetas, 
para el grupo del ciclo inicial del C. 
P. Miguel de Cervantes, de Miguel 
Esteban, dirigido por María Paz 
Lara y Virginidad Torres; el tercer 
premio, diploma y 5.000 pesetas, 
para la banda y coros del C. P. 
Santa Bárbara, de Villacañas, diri
gido por Jesús Iglesias. Se conce
dieron tres accésits compuestos de 
diploma y 3.000 pesetas para los 
grupos de párvulos de los colegios

Casarrubios, de sesenta y cuatro 
años de edad. Con heridas de ca
rácter grave resultaron su madre, 
Juliana Agudo Arcos, de cincuen
ta y nueve años, y la joven Pilar 
López Raso, de veinticuatro años 
de edad. El conductor del camión 
resultó ileso.

Según el parte facilitado en la 
residencial sanitaria Virgen de la 
Salud, donde fueron ingresadas 
las dos mujeres heridas, la más 
joven sufría politraumatisino y 
contusiones múltiples, y la otra, 
múltiples fracturas en brazo, an
tebrazo y mano, así como heridas 
en el cuero cabelludo.

es poner en práctica entre nuestros 
agricultores-olivareros aquellos 
puntos que se han considerado de 
mayor interés, pues ello puede re
percutir en una mayor rentabili
dad de la actividad olivarera.»

El señor García-Cuenca comen
taba, a nuestra pregunta de cómo 
se ha costeado el viaje, «que se ha 
hecho a medias, es decir, que el 
autocar lo ha costeado una beca 
del Ministerio de Agricultura, des
tinada a los cursillistas de Mora y 
Madridejos, y por lo que respecta a 
la estancia y la manutención, la 
han costeado los agricultores asis
tentes».

Durante la breve estancia de 
nuestros agricultores en la provin
cia de Jaén han sido objeto de múl
tiples atenciones, habiéndose con
siderado como muy interesantes 
las visitas realizadas a los campos 
de olivar. Ahora lo que resta es 
hacer el mejor uso de cuanto se ha 
visto en beneficio de un mayor ren
dimiento del olivo, que a su vez 
repercutiría en miles de familias 
toledanas.

Nuestra Señora de los Dolores, de 
Quintanar, y colegios públicos de 
Miguel Esteban y Villacañas, y 
menciones especiales a la rodanda 
de la asociación cultural de Quin
tanar, dirigida por Manuel Rome
ro, y al colegio Nuestra Señora de 
la Consolación de la misma pobla
ción.

Este año, el colegio público 
Nuestra Señora de la Muela, de 
Corral de Almaguer, no obtuvo 
ninguno de los premios, pero sus 
tres grupos presentados hicieron 
las delicias del gran auditorium. 
Como anécdota, destacar la parti
cipación de 101 «scouts» del grupo 
Hermanos de Asís, de Quintanar. 
Asimismo, la tuna municipal quin- 
tanareña, dirigida por Francisco 
Moraleda, no alcanzó ningún pre
mio. En la entrega de los mismos 
estuvo presente el alcalde, Juan 
Rojo; el diputado provincial Mar
celino Casas, y el catedrático de 
Música de la Escuela Universitaria 
de Magisterio de Toledo, Manuel 
Fernández^GonzálezdeMendpza. Q

—Noticiario toledano^ 

Azután: 
Aprobado 
el proyecto 
de anticipo 
reintegrable con 
la Diputación 
Provincial

Ha sido aprobado por el Ayun
tamiento de esta localidad el pro
yecto de anticipo reintegrable, sin 
interés, con la Diputación Provin
cial, por un importe de un millón 
trescientas mil pesetas, para obras 
de abastecimiento de agua, a de
volver en cinco años, quedando 
afectados los ingresos previstos en 
la base 31 de las del estatuto de 
Régimen Local. El proyecto se ha
lla de manifiesto en la secretaría de 
este Ayuntamiento para que du
rante el plazo de quince días pue
dan oírse las oportunas reclama
ciones.
■ VALMOJADO: RATIFICADO 
EL ACUERDO SOBRE NORMAS 
SUBSIDIARIAS DE PLANEA
MIENTO URBANISTICO— Este 
Ayuntamiento adoptó el acuerdo 
que se estimó procedente sobre las 
reclamaciones presentadas contra 
la aprobación inicial de las normas 
subsidiarias de planificación urba
nística municipal de esta localidad. 
Dicho acuerdo fue ratificado en to
das sus partes, con las modificacio
nes introducidas por el equipo re
dactor en base a las indicaciones 
de la ponencia técnica de la Comi
sión Provincial de Urbanismo.

Por si pudiera existir cambio 
sustancial, se abre nueva informa
ción pública, por espacio de un 
mes, durante el cual podrá ser exa
minado en las oficinas de este 
Ayuntamiento por cuantos se 
crean interesados y presentar las 
reclamaciones que estimen contra 
el estado resultante de la resolu
ción de las alegaciones y modifica
ciones introducidas.
■ LA MATA. ADOPTADO EL PA
DRON DE ARBITRIOS MUNICI
PALES.— La Corporación munici
pal ha aprobado el padrón munici
pal y arbitrios municipales para el 
presente ejercicio económico y los 
padrones del segundo semestre de 
recogida de basuras a domicilio y 
abastecimiento de aguas. Ha que
dado expuesto al público por el 
plazo de quince días hábiles en la 
secretaría para poder presentar 
contra el mismo las oportunas re
clamaciones. En caso de no produ
cirse éstas, el mencionado acuerdo 
aprobatorio adquirirá firmeza le
gal.
■ VILLALUENGA DE LA SA
GRA: MAS DE CINCUENTA MI
LLONES, GASTOS DEL PRESEN
TE EJERCICIO.— El expediente 
de modificaciones de créditos nú
mero uno, dentro del presupuesto 
ordinario del presente ejercicio, ha 
sido aprobado por el pleno del 
•Ayuntamiento, una vez que no se 
han formulado reclamaciones con
tra el mismo en el plazo marcado.

El presupuesto ordinario ha 
quedado cifrado con unos gastos 
de cincuenta millones trescientas 
treinta y cinco mil setecientas se
tenta y dos pesetas, siendo el capí
tulo sexto el más cuantioso, con 
más de veintiocho millones y me
dio.
■ MANZANEQUE: ELEVADO A 
DEFINITIVO EL EXPEDIENTE 
MODIFICATIVO DE CREDI
TOS.— Se ha elevado a definitivo 
el acuerdo de aprobación del expe
diente de modificación de créditos 
número uno, dentro del presupues
to de gastos ordinario de 1982, por 
no haberse presentado reclamacio
nes al mismo. Los gastos han que
dado cifrados en cinco millones 
quinientas veinticinco mil doscien
tas cuarenta pesetas, lo que ha su
puesto en dicho estado de gastos 
un aumento de casi seiscientas mil 
pesetas, con cargo al superávit de 
los presupuestos ordinarios y de 
inversiones del pasado año.
■ TURLEQUE: APROBADAS LAS 
CONTRIBUCIONES DE LA QUIN
TA FASE DE PAVIMENTA
CION.— Ha sido aprobado por el 
pleno de este Ayuntamiento el ex
pediente de aplicación de contri
buciones especiales, relativo a la 
quinta fase de pavimentación. Ha 
quedado expuesto al público en la 
secretaría por espacio de quince 
días hábiles, al objeto de ser exa
minado y presentar las reclamacio- 

fcnpj y ye,procedan.
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EXPOSICIONES
• ('aja de Ahorro Provincial de Tole
do (palacio de Benacazón).— Oleos 
de -José Morata Moya. Laborables, 
de 18 Ti 21 horas. «Galería Tolmo 
(Santa Isabel, 1-1). Pinturas de 
Pedro ('ases. Laborables, de 12 a 14 
y de 18 a 21 horas. Festivos, de 12 a 
14 horas. Lunes, cerrado. «Galería 
Selección (Puertallana, 14). • Oleos 
y esculturas de Parada Morollón. 
Laborables, de 10 a 14 y de 18 a 20 
huras. Festivos, de 12 a 14 horas. 
•A Palacio de Fuensalida (plaza del 
('onde, 2). - Pintura de Piranesi. 
Laborables, de 10 a 14 y de 15,30 a 
18,30 horas. «Asociación Cultural 
Montes de Toledo (Puerta del Cam
brón). Fotografías del Patrimonio 
Histórico Artístico de los Montes de 
Toledo. Visitas, de 17 a 19 horas.

Puebla de Almoradiel
• Exposición de bordados de Lagar
tera. dentro del ciclo de artesanía. 
Visitas, de 10 a 14 y de 10 a 21 
horas.

__ Toledo, ayer___
23 de diciembre de 1801: 

Petición que hace Toledo 
al rey Carlos IV.
Suplica que se libera la ciudad 

del juramento hecho en 1782 por 
quedar prohibidas las representa
ciones teatrales a causa de las predi
caciones (pie hizo contra el teatro 
fray Diego -lose'- de Cádiz.

'Toledo comprometió en la peti
ción a Gregorio Bermúdez. anima
dor de la real persona y muy amigo 
del corregidor toledano Pedro Ceba- 
líos. que deseaba la anulación del 
voto, con el fin de que los toledanos 
pudiesen divertirse en la época de 
Navidad.

El /Xyuntamienlo se encontró di
vidido en la petición, pues uno de 
sus componentes. 'Tomás Casanova, 
escribía al secretario del rey, Sebas
tián de Gorbea. en estos términos: 
•■Las comedias son nocivas y perju
diciales ¡>ara las buenas costumbres 
del pueblo. Los actores provocan 
con su desenvoltura graves males. 
Los jornaleros abandonan el trabajo 
en los días de comedias, entrete
niéndose en juegos y vino, con lo 
que se deja de producir y aumenta 
la pobreza.-

'Tales razones dejaron pensativo 
a Carlos IV, que retrasó la contesta
ción al Ayuntamiento toledano.

Clemente FALENCIA

Horarios  
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10, 11, 11,30, 18, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 
17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10, 11,30, 18, 19, 
19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19.30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, | 

15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-T ala vera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labore

óles).
9,45, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

■>«» de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31,1.” (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

fil tiempo
Datos meteorológicos de ayer en To
ledo facilitados por el Observatorio

Temperaturas: Máxima, 7,4 gra
dos a las 14,15 horas; mínima, —0,6 
grados a las 8.30; a las 13 horas, 5.4 
grados. Humedad relativa del aire, 

P<>r 100. Presión atmosférica: 
717.4 milímetros.

El día permaneció con nubosidad 
variable y viento moderado de com
ponente Noroeste.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las 8,35 horas; se pone a 
las 17,54. Duración del crepúsculo: 
30 minutos. La Luna sale a las 
13.36; se pone a las 00.29, Fase lu
nar: cuarto creciente.

------- Horario 
del Toledo 

monumental
— San Juan de los Reyes.—. 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

-Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17;55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).

—Nacimíen tos,___
matrimonios
y defunciones

Nacimientos: Laura, hija de Al
berto Martínez y María Luisa Par
do; -Javier, hijo de Santos Ignacio 
Sánchez y Paula Garrido; Ana Be
lén. hija de Máximo Humanes y 
María Angeles Esteban; Jesús Ma
nuel. hijo de Valentín Ciruelos y Al- 
mudena Rodríguez; María del Car
men, hija de José Alcolano y María 
del Carmen Pascual-Muerte; Car
melo, hijo de Carmelo Isidro y Basi- 
lisa Arriscado; Javier, hijo de Lucas 
Sánchez y Leonor Moreno; Beatriz, 
hija de Ramón Aparicio y Manuela 
Sánchez.

Matrimonios: Mario de la Peña 
Simón y Manuela Sánchez.

Defunciones: Pilar Salinas Garri
do. de 62 años; Aquilino Villaseca 
Carmena, de 85.

Radio 80
PROGRAMACION LOCAL

6: Para empezar.
7: Despertador.
12.31): El Bargueño.
13.30: Especial noticias-deport

15: Patio musical.
21: Todo es radio.

Teléfonos útiles

TOLEDO
Bomberos 22 60 80.
Comisaría de Policía: 2214 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 5900.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Crui Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 221121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 2214 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96. -
Taxis (ambulatorio): 2216 98.
Taxis (paseo de la Vega) 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

------- Farmacias
TOLEDO

Mario Aguado Gómez.— Calle 
Ecuador, 8 (hasta las diez).

Ignacio Castro Sierra.— Zocodo
ver, 6 (toda la noche).
TALAVERA

Amelia Bañuelos García-Ra
mos.— Joaquina Santander, 76 
(hasta las diez).

Miguel Angel Collado Cano.—
Puente Nuevo, 5 (plaza de los Tina
jones) (toda la noche).

Cartelera
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442).— 
A las 4,30 y 6,30: .Se ha perdido un 
dinosaurio.. A las 8,30: «El concur
so.. Mayores 14 años.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).— A las 6 y 8: 
-Neumonía erótica y pasota». Mayo
res 18 años.

Cupón pro ciegos
Número premiado ayer:

007

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 803080.
Comisaria de Policía: 800539 y 091.
Casa de Socorro: 800293.
Guardia Ovil: 8013 81.
Policía Municipal: 800037.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 801388.
Juzgados: 8061 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 8017 14.
Objetos perdidos: 80 00 37
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísima 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado) 8014 72.
Telegramas por teléfona 80 23 83.
Autobuses Galiana 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedanm 8064 14.

- deportes toledo -—
Ya fue presidente del Rácing, 
filial torrijeño

Fernando Alvarez, 
proclamado 
presidente 
del Torrijos

Unas mal contadas cuarenta 
personas se reunieron en el salón 
de actos del restaurante torrijeño 
Ideal para celebrar una importante 
asamblea extraordinaria del C. D. 
Torrijos. que se hallaba sin presi
dente tras la dimisión de Angel Pa
lomo. Aunque esta convocatoria de 
la masa social carecía de respaldo 
federativo y por ello de la consi
guiente legalidad jurídica deporti
va, se llevó) a efecto y nos tememos 
que los acuerdos allí tomados ten
gan validez para los dirigentes fe
derativos.

Aunque se enfaden algunos ami
gos, hay que decir que se dejó pa
tente que el C. D. Torrijos parece 
no importar a algunas personas, 
que según cotidianos comentarios 
es algo que llevan dentro. Se andu
vo por las ramas y los cerros de 
Ubeda. aunque algunas oposicio
nes encontradas animaron la reu
nión.

Como no se conseguía nada y los 
minutos transcurrían, por fin un ex 
directivo y buen aficionado, viendo 
la precaria situación, optó por pre
sentar su candidatura y se volvió a 
la seriedad. Fernando Alvarez Ro
bles fue elegido nuevo presidente, 
sin votación, ya que su candidatura 
fue única. Con esta persona el To
rrijos ha paliado una situación na
da halagüeña para cualquier club.

Fernando Alvarez se expresó en 
su primera intervención en los si
guientes términos: «Si soy presi
dente es porque nadie quiere serlo. 
Haré todo lo posible para que siga 
el Torrijos adelante, y siempre que 
he dado una palabra la he cumpli
do.» Finalmente recalcó que no se 
esperaran milagros y que sólo con 
la aportación de todos se podían 
solventar los problemas.

José“RBYES; ©ALERO-liX<

El presidente del Toledo, en la despedida de año a sus jugadores

«Para nosotros, la temporada empieza el día 9»
Lozano, que cometió una falta de indisciplina, perdonado

Tras el entrenamiento del pa
sado martes, la -Junta directiva 
del Club Deportivo Toledo ofre
ció) un pequeño ágape a sus juga
dores, celebrando así la despedi
da de año. La cosa fue muy bien 
acogida por los chicos de Loren
zo. hambrientos después del es
fuerzo, aunque faltó) el jugador- 
bandera del equipo, el capitán 
Manolo, lo que no gustó a la di
rectiva, que se gastó quince mil 
pesetas en el «guateque».

Con una copa de champán en 
la mano, el presidente verdiblan
co dirigió) unas palabras a la 
plantilla. «Es muy difícil —dijo 
Félix Rodríguez del Castillo- 
para un club conseguir formar 
una plantilla con jugadores como 
vosotros.» Tras los halagos, vinie
ron los buenos propósitos: «'Pene
mos que convencernos de que to
davía no hemos empezado. Parti
mos de cero y a partir del día 9 
de enero comenzará nuestra tem
porada. La Junta directiva está 
trabajando para que el club salga 
adelante, y vosotros tenénis que 
confiar en nosotros como noso
tros confiamos en nuestros juga
dores.» Todos los problemas que
dan olvidados: «Vamos a cumplir 
con todo lo que os hemos prome
tido.» El presidente terminó sus 
palabras con un «¡Viva el Club 
Deportivo Toledo!., que fue con
testado por toctos los reunidos.

Hoy, a cobrar
La plantilla toledana tendrá 

hoy constancia de que las prome
sas, efectivamente, se cumplen y 
cobrará sus sueldos del mes de
octubre cuando acuda a entrenar. 
Los entrenamientos no serán in
terrumpidos durante las fiestas; 
en cuanto a partidos, la directiva 
ha intentado conseguir alguno 
fuera de la capital, pero no ha 
encontrado clubes que quisieran

■ recibir v pagar los gastos del To- res, Lozano no fue al entrena- 
,(,..‘11/: -m xoiCxuoi) tuxisawi «¡ipwl « <■ «w.Mi "V

La afición de Lozano por el fútbol sala no está bien vista en el 
Club Deportivo Toledo. Y menos si, como hizo el jugador el 
viernes pasado, se eluden entrenamientos para practicar el 

citado deporte

ledo. De esa forma, el club verdi
blanco jugará un único partido 
amistoso en Escalona, del que no 
sacará beneficios, ya que había 
un compromiso con el club de es
ta localidad, que está aportando 
dos juveniles al Club Deportivo 
Toledo. El partido se juega el día 
2

Lozano, en la picota

Aunque nos consta que se ha 
perdonado al jugador y que tanto 
Lorenzo como la Directiva ha ol
vidado el tema, Lozano ha tenido 
problemas esta semana y a punto 
ha estado de llevarse una multa 
importante. El caso es que, como 
saben nuestros habituales lecto-

miento del pasado viernes. El en
trenador nos dijo entonces que 
Lozano estaba enfermo y que 
probablemente su ausencia fuera 
por esta situación. Sin embargo, 
Lorenzo leyó) al día siguiente la 
alineación de Discolandia en el 
partido del maratón-bol de Ma
drid y su jugador aparecía. Como 
comprenderán ustedes, la cosa no 
sentó bien en el club, que se sen
tía burlado por el jugador y se 
abogaba por una sanción que fi
nalmente ha quedado perdonada. 
Al día siguiente, Lozano se pre
sentaba en el autocar que partía 
hacia Vallecas y jugaba en el nue
vo estadio, cuajando una actua
ción mala, como nos reconoció el 
propio jugador, al que todavía se 
le notan inflamaciones en la nariz 

,y en el ojo. 1

.Baloncesto provincial

Derrota 
ocañense 
en Quintanar 
(82-57)

C. B. Quintanar (82) Villar (7), 
Matías (20), García Moreno (2), 
García Moreno II (0), Potiño (12), 
Villena (5), Nieto, Villar II (19), Ra
mírez (17) y García Manzaneque.

S. D. Ocaña (57): Agustín (10), 
Juan Antonio, Morales (3), Angel, 
García Bravo (18), Julio (16), Ta
berna (6) y Lucas (4).

Ante la sorpresa de propios y 
extraños, el partido empezaba mal 
antes de empezar a disputarse, ya 
que de una forma incomprensible y 
fuera de toda lógica, pese a las rei
teradas peticiones de la Sociedad 
Deportiva para que los árbitros no 
fueran qumtanareños, el Colegio 
Arbitral designó a vecinos de la lo
calidad.

El responsable del equipo oca
ñense, Saez Bravo, insiste .en que 
éste requisito fue comunicado al 
presidente de la Federación Pro
vincial, ante la presencia del máxi
mo responsable de los árbitros, 
quien aclaró que en este caso el 
equipo visitante debía correr con 
los gastos de arbitraje y desplaza
miento. Pero al final pitaron árbi
tros de la localidad.

«¡Tongo, tongol»
Muchos incidentes ocurrieron 

en el partido, entre los que desta
camos la expulsión por personales 
de casi la totalidad del conjunto 
ocañense. En los últimos tres mi
nutos jugó con dos hombres en la 
cancha. Los aficionados quintana- 
reños voceaban insistentemente 
«¡tongo, tongo!»

Mal encuentro, en resumen, el 
de ambos conjuntos, en el que pre
dominaron las malas actuaciones 
de los árbitros, que rara vez se po
nían de acuerdo al dictaminar taL 
tas. La Sociedad Deportiva firmó 
el acta bajo apelación haciendo 
constar el error de la mesa al seña
lar falta técnica a un jugador del 
banquillo y ser anotada a un hom
bre de pista.

“Fermín (SÁ^CO
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El Levante castigó 
con veinte goles 
al Transportista

Por 20 goles, contra el solitario tanto de los transportistas, se impuso 
implacablemente el Levante sobre su rival en un partido sin preceden
tes por el abultado tanteo. Y un protagonista destacado entre los 
alevines del Levante, Gustavo, que el solito consiguió apuntarse 11 de 
los 20 tantos conseguidos por su equipo durante un encuentro en el que 
los chavales de Puerta de Cuartos se vieron hundidos en la impotencia 
ante un Levante arrollador.

FUTBOL SALA TOLEDO

La lucha se pospone hasta enero
Continúa la lucha en las tres categorías por con

quistar la cabeza de las diferentes clasificaciones. 
Toledeport, en primera, se alza dos puntos sobre su 
inmediato perseguidor, el Discolandia, que venció su 
partido al no presentarse el equipo de la Fábrica de

Armas. Hasta después de las Navidades no se conti
nuará la competición, que en segunda y tercera está 
más al rojo vivo todavía, con la lucha que mantienen 
Supercass y Muebles Entrevegas y El Choco y Zafra, 
respectivamente.

Resultados y goleadores
TRANSPORTISTA, 1; LEVAN

TE, 20. Por el Mesón del Transpor
tista consiguió el solitario tanto 
Cedenilla; por el Levante marca
ron Gustavo (11), García (2), Mi
guel (3), Oscar (2) y Nombela (2).

CANARIO, 1; LA PALOMA, 2. 
Por el Canario, Martín; por Arme
ría La Paloma, González y Rodrí
guez.

LA CARROZA, 2; P. A. MA
DRID, 2. Marcaron por el Mesón 
de la Carroza Heras y Lozano; por 
la Peña del Madrid lo hizo Palen
cia, por partida doble.

LA SALLE A, 5; JOVIAN, 0. Los 
de la Churrería Jovián nada pudie
ron hacer ante la goleada consegui
da por Esteban (2), Vega, Fernán
dez y Timoneda.

BORJA, 3; P. A. DE BILBAO, 4. 
Por el Borja marcaron Fernando, 
Rodrigo y Menéndez; por la Peña 
Atlético de Bilbao lo hicieron Mo
rante (2), Luengo y Pedro.

TALAVERA, 10; LA SALLE B, 1. 
Moar (4), José Luis, Abraham, Ja- 
cobo e Israel (3) fueron los golea
dores del arrollador Talavera; An
gel marcó por La Salle.

H. CASTY, 2; ACADEMIA EXA, 
3. Por el Casty, Bravo y Angel; por 
la Academia, Alfonso, César y Al
berto.

Infantiles
LA SALLE LE GANO LA PAR

TIDA AL TALAVERA (3-1). No pu
dieron los infantiles del Talavera, 
segundos en la tabla la semana pa
sada, con los muchachos de La Sa

Los próximos 8y9de enero, 
en el polideportivo municipal

Dos selecciones de fútbol-sala 
de Talavera se enfrentarán 
a dos de Toledo

Los próximos días 8 y nueve de 
enero va a tener lugar en el polide
portivo municipal de La Alameda, 
de Talavera, la celebración de lo 
que, sin duda, será un aconteci
miento deportivo importante, al 
menos por lo que respecta al futuro 
del fútbol-sala en esta ciudad. Por 
primera vez en la historia de este 
deporte en Talavera, que cada vez 
cuenta con mayor número de sim
patizantes, va a celebrarse un tor
neo cuadrangular, a disputar entre 
dos selecciones de Talavera y otras 
dos de Toledo, capital de la pro
vincia, y, además, quizá donde me
jor nivel haya de fútbol-sala, aun
que eso es algo que tendrán que 
demostrar los toledanos sobre la 
pista del polideportivo municipal 
talaverano. Por parte talaverana 
ya se ha hecho pública la lista de 
las dos selecciones, que es la si
guiente:

Selección A-l: Jesús Mayoral y 
Tomás Arriero; de Armería La Pa
loma; Juan José González, del Ne- 
venka; José Luis Villaverde, del 
Pub Liverpool; Tirso Lumbreras, 

___ -FuensaBda_____________________________

Andrades se sitúa en el primer 
lugar de la tabla

Andrades se ha convertido en líder, a dos puntos del segundo clasifica
do, al no presentarse a jugar su rival de esa jornada, el Toledo, que ha 
sido sancionado por el Comité de Competición. Triste situación teniendo 
en cuenta que el equipo no ha conseguido puntuar todavía.

RESULTADOS
Alexandro, 3; Cimar, 0. Andrades, 1; Toledo, 0. Francis, 6; Gar Sport, 

0. B. Amigos, 0; B. Julián, 2. Mora, 5; Cultural B, 2. Nely, 1; T. Lara, 7. 
Cultural A, 1; Joma Sport, 5.

lle, que, en un partido realmente 
disputado tuvieron que encajar 
tres goles debidos al buen hacer 
del jugador salesiano Gómez. Des
tacar igualmente la goleada de la 
Peña Atlético de Bilbao, líder de la 
tabla, a los de Armería La Paloma. 
Once goles conformaron la aplas
tante victoria del líder sobre La 
Paloma.

Resultados y goleadores
JOVIAN, 2; ACADEMIA EXA, 1. 

Por el Jovián marcaron Angel e Is
rael; por la Academia, García.

TALAVERA, 1; LA SALLE, 3. El 
gol del Talavera se debió a Fran
cisco, y los de La Salle, los tres, a 
Gómez.

PEÑA ZARRA, 1; JOVIAN B, 7. 
De nuevo la Peña Zarra no pudo 
hacer nada frente a su rival, enca
jando siete goles que se debieron a 
López (5), Ortiz y Calvo; por la 
Peña marcó Rodríguez.

LA PALOMA, 0; P. A. BILBAO, 
11. Marcaron por la Peña del Bil
bao Fernando Sánchez (3), Rafael 
(2), Sánchez (2), Collado, Vidal, 
Abel y Lorenzo.

BAR CANARIO, 0; R. P. TEO, 4. 
Los pescaderos siguen con su bue
na racha y batieron en esta ocasión 
a los canarios con tres goles de Es
cobar y uno de De los Ríos.

MEJORADA, 7; EL FARO, 1. 
Marcaron por el Mejorada Gómez 
(3) y del Pino (4); por el Faro lo 
hizo Espejel.

MONTURAS LUCAS, 7; MA
DRID, 0. Los goles de Monturas 
Lucas se debieron a Rodríguez (3), 
Contreras (2), Martín y Díaz.

de Industrias Reunidas; Francisco 
Casquero, José Pineda, Angel Mo
reno y Antonio Mañas, de Peña El 
Seis, y Justo Colilla, de Transpor
tes Cepeda.

Selección A-2: Angel Castella
nos, José Angel Rocha y Angel Ar
ce, del Instituto Politécnico; Boni
facio Tejero, de Nevenka; Miguel 
Angel García, Pedro Angel Rosado 
y Jesús Francisco Arce, de Indus
trias Reunidas; Juan Miguel Meri
no y Rafael Rodrigo, de Transpor
tes Cepeda, y Julio Sánchez Mar
tín, de Cazalegas.

Ni el horario ni la composición 
de las selecciones toledanas se han 
dado aún a conocer, pero si no su
cede nada anormal la cita será los 
próximos días 8 y 9 de enero, como 
broche final a las competiciones de 
Navidades, que ya han comenzado 
en el polideportivo municipal en 
los distintos deportes. Incluso en 
fútbol-sala, en el que después de 
los incidentes del partido Peña El 
Seis-Politécnico los árbitros han 
accedido a seguir arbitrando los 
polémicos partidos.

PRIMERA DIVISION SEGUNDA DIVISION
RESULTADOS RESULTADOS

Bankunión 2; Bar Avenida, 2.
Limpiezas Juárez, 0; Tolede

port, 11.
Fábrica de Armas, 0; Discolan

dia, 1. (No presentado.)
Catalá Arquitectura, 4; Venta

San Martín, 3.
Sonido e Imagen, 2; Discoteca

Jam’s, 0.
A. M. Alcázar, 0; Seguridad So

cial, 4.
Santa Bárbara, 1; Unión Sport, 

1.
CLASIFICACION CLASIFICACION

J. G. E. P. Ptos. J. G. E. p. Ptos.
Toledeport 10 8 1 1 17 Supercass 10 8 0 2 16
Discolandia 10 7 1 2 15 Muebl. Entrevegas 10 6 3 1 15
Seguridad Social 10 7 1 2 15 Diputación Prov. 10 6 1 3 13
Sonido e Imagen 10 6 0 4 12 Azucaica 10 6 1 3 13
A. M. Alcázar 10 5 2 3 11 L'niver. Laboral 10 4 4 9 12
Venta San Martín 10 4 3 3 11 Maquinaria Rosa 10 4 3 3 11
Catalá Arquitect. 10 4 9 4 10 Discoteca Edén 10 5 1 4 11
Bar Avenida 10 3 4 3 10 Banco Popular 10 5 0 5 10
Unión Sport 10 1 6 3 8 Parapíéjicos 10 4 1 5 9
Bankunión 10 3 9 5 8 Seguros Bilbao 

'Paspe
10 3 1 6 7

Limpiezas Juárez 10 3 i 6 6 10 3 0 7 6
Discoteca Jam’s 10 0 6 4 6 INSS 10 2 2 6 6
Santa Bárbara 10 1 3 6 4 Caja de Ahorros 10 2 9 6 6
Fábrica Armas 10 0 4 6 3 Bar Toledo 10 9 i 7 5

Liga provincial de juveniles

El Toledo se llevó 
un punto de Talavera 
La clasificación no presenta novedades impor

tantes
La segunda vuelta ha comenza

do con alguna sorpresa, aunque 
las posiciones siguen casi exacta
mente iguales que hace una sema
na. El Sonseca ha protagonizado 
la nota original de la pasada jor
nada, al perder en su feudo contra 
el Puebla de Montalbán. El Fuen

RESULTADOS
Talavera, 0; Toledo, 0. Sonseca, 0; Puebla, 1. Peña Athletic, 1; 

Santa María, 0. Torrijos Industrial, 3; Portillo, 1. Fuensalida, 1; San 
Prudencio, 6.

CLASIFICACION
J. G. E. P. Ptos.

Santa Bárbara ..............................................
Torrijos Ind.....................................................
Toledo .............................................................
Peña Athletic................................................
Sonseca ..........................................................
San Prudencio ..............................................
Talavera.........................................................
Puebla .............................................................
Santa María ..................................................
Portillo ...........................................................
Fuensalida .....................................................

TALAVERA. O; TOLEDO. O

Talavera: José, Jesús, Emilio, 
Felipe, Juan, Vicente, Javier, 
García, Cano, Juárez (Oscar) y 
Pedro (Miguel Angel).

Toledo: Julián, José, Arturo, 
Juan Miguel, Juan Carlos, Del 
Pozo, Poli, Manolo (Rico), Luis, 
Corrochano y Quico.

Arbitro: Rodríguez Bellón. 
Discreta actuación del colegiado, 
que ignoró un penalty hecho so
bre el delantero toledano Poli. 
Enseñó tarjeta amarilla a Felipe, 
por juego duro.

El partido fue de mucha fuerza 
y de dominio alterno. Se jugó con 
bastante brusquedad, sobre todo 
en algunos minutos. El resultado 
podríamos aceptarlo como justo, 
aunque el penalty a Poli podía 
haber acercado la victoria a la 
Ciudad Imperial. Pero los dos 
equipos atacaron por igual y el 
Talavera tuvo también oportuni
dades para marcar, sobre todo en 
el minuto 60, en el que García 
tiró y la pelota, en lugar de colar
se, dio en un poste.

INSS, 0; Bar Toledo, 2.
Taspe, 3; Supercass, 6.
Parapíéjicos, 3; Muebles Entre

vegas, 3.
Banco Popular, 4; Maquinaria la 

Rosa, 5.
Universidad Laboral, 2; Discote

ca Edén, 2.
Azucaica. 4; Caja de Ahorros, 4.
Seguros Bilbao, 4; Diputación 

Provincial, 5.

salida sigue recibiendo y recibien
do: esta vez el Sampru le ha enca
jado seis goles. El Santa Bárbara 
descansaba y seguirá descansan
do, junto con el resto de los equi
pos, hasta el 15 de enero, fecha en 
que se reanuda la competición.

10 9 1 0
11 9 1 1
11 6 3 2
11 4 5 2
11 4 3 4
11 4 3 4
11 3 4 4
11 3 3 5
11 3 2 6
11 1 3 7
11 0 0 11

19
19
15
13
11
11
10
9
8
5 
0

PEÑA ATHLETIC, 1;
UDS MARIA, O

Campo municipal del barrio de 
Santa María en aceptables condi
ciones y regular asistencia.

Peña: Quique, Paco (Higue
ras), Angel, Dapica, Castillo, Da
vid, José A., Miguel, Jesús, Adra
do y Bermúdez.

Santa María: José, Chema, 
Raúl, Mela, J. Luis, Higueruela, 
Alberto, Mario (Galán, Roldán, 
Torrejón y Jesús (Torrijos).

Arbitro: Señor Palomo Gómez. 
Sin complicaciones. Tarjeta a 
Angel.

Gol: El único del partido y que 
significó la victoria local lo consi
guió Mela en propia meta.

Bonito el encuentro presencia
do entre dos de los equipos tala- 
veranos. Hubo emoción, ráfagas 
de buen juego, y en ocasiones 
hasta espectáculo. Al final el 1-0, 
en el marcador, que pese a ser 
inamovible no reflejó en justicia 
lo sucedido en el terreno de jue
go, porque las mejores ocasiones 
correspondieron a los esa tarde 
visitantes, y un empate hubiese 
estado más acorde con los mere
cimientos de unos y otros.

I. RODRIGUEZ

TERCERA DIVISION 
RESULTADOS

Supermercado Brasil, 2; El Cho
co, 5.

Tolprinsa, 0; Cristalería Toledo, 
7.

C. D. Mirador, 2; Caserío Vigón, 
4.

Fiscomsa, 2; T. L. Aceca, 0.
Ibertol, 3; Santa Lucía, 0.
Nixdorf, 2; Amigos C. F. S., 1.
Cafetería el Delfín, 3; Pub Zafra,

3.
CLASIFICACION

El Choco 
Pub Zafra 
Superm. Brasil 
Caserío Vigón 
Fiscomsa 
Nixdorf 
C. D. Mirador 
Ibertol 
Cristalería Toledo 
Cafetería Delfín 
Tolprinsa 
Amigos C. F. S. 
T. L. Acerca 
Santa Lucía

-J. G. E. P. Ptos.
10 7 3 0 17
10 6 3 1 15
10 6 2 2 14
10 5 3 2 13
10 5 3 2 13
10 5 1 4 11
10 4 2 4 10
10 4 2 4 10
10 3 4 3 9
10 3 3 4 9
10 4 0 6 8
10 3 0 7 6
10 2 0 8 4
10 0 0 10 -1

__ La Sagra________ __ 

Cien mil pesetas 
para Levante del 
partido Yuncos- 
La Sagra

El C. D. Yuncos jugó un partido, 
días atrás, contra una selección de 
los mejores jugadores de los pue
blos de La Sagra. Con lo recaudado 
en este partido y la colaboración 
del Ayuntamiento se llegó a la cifra 
de cien mil pesetas, que ya han 
sido enviadas para los damnifica
dos por las riadas de Levante.

En estos tiempos de paz y amor, 
el Club Deportivo Yuncos y el 
Ayuntamiento han tomado esta 
iniciativa para hacer más felices las 
Navidades de aquellos que lo per
dieron todo.

María Teresa LOPEZ

Consiguió 
otro punto 
el Almaguer en 
Almarcha
Resultado: Almarchense, 1; Alma
guer, 1

Almaguer: Chele, Molero, Lo- 
minchar, Jesús, Isidoro, Vicente, 
Julián (Angel), Pablo, Nito, Beni
to, Ramiro.

Almarchense: Antonio, Isidro, 
José I, Ramón, Serafín, Amadeo, 
Faustino, Granero, Tomás, José II, 
Angel.

Arbitro: Alvaro Guijarro Bueno. 
Regular solamente, ya que influyó 
ligeramente en el resultado.

Goles e incidencias: Minuto 10 
del segundo tiempo, se adelantan 
los conquenses por medio de An
gel, que dribla a la defensa (1-0). 
(1-1) Minuto 70, saca el Almaguer 
de puerta y llega al medio del cam
po; Ramiro lucha por el balón, lle
ga a la portería y bate de un gran 
tiro al portero.

Gran partido el jugado por los 
toledanos, que pudieron haber sen
tenciado el partido en el primer 
tiempo. El árbitro se inhibió en va
rias jugadas dentro del área.

Carlos MARTIN-FUENTES

PRONTO- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO
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Cuarenta y un trabajadores se quedan en la calle

La concesionaria de Renault cierra hoy 
definitivamente sus puertas en Toledo

No se les ha podido pagar el salario de diciembre ni la paga extra
Automoción Toledo, empresa concesionaria en nuestra capital de la 

firma Renault, procederá hoy al cierre definitivo de sus instalaciones 
y, por ende, al despido de los cuarenta y un trabajadores que en la 
actualidad tenía en plantilla. Esta decisión fue comunicada al comité 
de empresa en una reunión conjunta con el Consejo de Administración 
y los abogados de ambas partes, donde también se les confirmó la 
imposibilidad económica de la empresa para abonarles la paga corres
pondiente al mes de diciembre y la extra de Navidad. Lógicamente en 
la mañana de ayer el ambiente que se respiraba en Automoción Toledo 
era de desánimo e incertidumbre.

Como YA de Toledo ha antici
pado en informaciones sucesivas 
durante los últimos dias, la conce
sionaria de Reanult ha venido 
atravesando una profunda crisis 
económica.

Como dato curioso cabe apuntar 
que en proporción al número de 
habitantes que tiene nuestra pro
vincia, ésta era la tercera de Espa
ña en cuanto a ventas de coches de 
esta marca. No obstante, desde ha
ce tiempo tanto la dirección de la 
empresa como la propia Fasa-Re- 
nault estaban buscando al compra
dor de un gran paquete de acciones 
que pudiera sanear la economía 
maltrecha de Automoción. com
prador que finalmente no ha apa
recido.

Así las cosas, los trabajadores 
deciden el pasado martes iniciar 
un encierro con carácter indefinido 
como medida de presión para con
seguir sus reivindicaciones, que se 
podían resumir en tres cuestiones 
fundamentales: una solución inme
diata a su futuro laboral, cobrar la 
paga correspondiente al mes de di
ciembre y, por último, percibir la

paga extraordinaria de Navidad. 
La empresa, ante esta postura, de
cide convocar una entrevista, en la 
tarde del miércoles, con los traba
jadores, en la cual estuvieron pre
sentes los miembros del Consejo de 
Administración, el director en fun
ciones, el comité de empresa y los 
abogados de ambas partes. Preci
samente en el transcurso de la 
misma se anunció el cierre definiti
vo de las instalaciones para hoy día 
24, señalando también que no era 
posible, de ninguna de las mane
ras, hacer efectivos los pagos que 
los trabajadores en su legítimo de
recho exigían. No obstante, la em
presa anunció que dichos pagos se 
harían siempre y cuando se pudie
ra ir vendiendo poco a poco el ma
terial y utillaje existente en estos 
momentos, repartiendo los benefi
cios obtenidos de forma proporcio
nal.

Por otro lado, y según fuentes 
dignas de todo crédito, Fasa-Re- 
nault anuncié) hace días la retirada 
de su concesión a dicha firma, si 
bien el propio encargado de los 
concesionarios de la zona centro 
señalaba el pasado día 16 a YA de

Toledo que la retirada de la conce
sión ni siquiera se había planteado 
y que intentarían ayudar a Auto- 
moción Toledo todo lo posible, en 
especial teniendo en cuenta que se 
estaba planteando el trabajo de 
cuarenta y una personas.

En vista de los acontecimientos 
no nos queda otra alternativa que 
afirmar que el mencionado delega
do de la zona centro o nos mintió) o 
no estaba lo suficientemente infor
mado, ya que sólo seis días después 
la concesión ya había sido retirada.

En cuanto al ambiente que en la 
mañana de ayer se respiraba en la 
empresa era lógicamente de desá
nimo e incertidumbre; el primero 
porque ya ha caído sobre 41 fami
lias la terrible sombra del paro, y el 
segundo, porque no se sabía muy 
claramente en qué condiciones se 
iban a llevar a cabo los despidos, si 
por medio de indemnizaciones in
mediatas, cosa bastante improba
ble, o a cargo de Magistratura me
diante el patrimonio laboral si se 
declara a la empresa como insol
vente.

La única pequeña esperanza en 
la que aún piensan los trabajadores 
es en que el próximo concesionario 
de Renault necesite para el mante
nimiento del servicio gente espe
cializada, ya que el personal ahora 
despedido tiene un elevado índice 
de especialización que ha sido 
completada con la realización de 
múltiples cursillos en la empresa.

___ Motivos navideños_____________________

Felices Pascuas
Hace ya casi un mes que recibí, de un antiguo amigo y paisano 

residente en América, lo que allí, y en otras partes del mundo anglosa
jón, llaman Chritsmas; esto es, Navidad. En él se reproduce una 
ilustración de los Reyes Magos y la mención evangélica de la estrella 
que los guié) (Mateo, 2, 9).

Desde entonces van llegando a mí, como grata cadena de buenos 
augurios, lo que en España y en buena parte del mundo de nuestra 
lengua llamamos «felicitaciones de Pascuas».

Es una costumbre universal extendida por el orbe cristiano que 
alcanza a comunidades no creyentes, pero de cultura europea, esta de 
felicitarnos. Es bueno que se mantengan los hilos de la cordialidad, 
que al menos una vez al año el espíritu de la Navidad nos aproxime 
y una en ese común deseo de paz y hermandad.

Las felicitaciones pascuales hunden sus profundas raíces en una de 
las bases de nuestra cultura, en el mundo hebreo, cuando está a punto 
de librarse de la esclavitud egipcia; nos llega a través del cristianismo, 
que la extiende, unlversalizándola.

A riesgo de que algún amigo, muy apreciado, diga que padezco 
deformación profesional, cosa que admito de buena fe, aunque yo más 
bien lo llamaría afán de dar a conocer el pasado por lo que tiene de 
experiencia, voy a ofrecer dos casos de felicitación y regalo que hace 
el Concejo talaverano, en los años 1757 y 1796, a los cardenales Luis 
Fernández de Córdoba, conde de Teba, y a Francisco de Lorenzana y 
Butrón, respectivamente. Añadiré que la atención de los munícipes 
talaveranos a estas personas tiene un doble motivo: el del señorío y el 
de la dignidad. El primero, basado en la dependencia feudal, de 
Talavera y su tierra, de los prelados toledanos; el segundo, porque son 
de las figuras más sobresalientes de la sociedad toledana. Diré tam
bién que en el segundo de los años referidos se felicita y regala por el 
Concejo a un alto personaje de su nobleza, a Pascual Montero de 
Espinosa y Gaytán, marqués de Villafranca de Gaytán.

Volvamos a los regalos: al cardenal conde de Teba el obsequio vale 
988 reales, cantidad muy respetable en su tiempo si pensamos que un 
jornalero ganaba a lo sumo tres reales diarios. El regalo al cardenal 
Lorenzana consiste en doce macetas de loza fina de la fábricas de 
Talavera. Esto mismo se manda al marqués de Villafranca.

Fernando JIMENEZ DE GREGORIO

Mariscos y pescados, por las nubes
Hemos dado una vuelta por el mercado de Toledo para comprobar 

cómo andaban de «altos» algunos de los productos. A pesar de la afluencia 
de las amas de casa a las pescaderías, estaban por las nubes. La merluza 
se encontraba a 1.800 pesetas el kilo; los langostino, a 1.900; las nécoras, 
a 1.600, y los centollos, a 1.800. Las angulas tenían el precio más dispara
tado: 5.400 pesetas el kilo. Las truchas alcanzaban en la mañana de ayer 
la cantidad de 800 pesetas el kilo. Claro que eran unas señoras truchas, 
y prácticamente con una de ellas ya se podía comer.

JUERAS NOCHES. NOCHEBUENA)
Cuando llegan las 
Navidades, la noche brilla 
con luz propia.
Y para las noches navideñas 
de Madrid, SCALA MELIA 
CASTILLA.

24 de Diciembre.
CENA ESPECIAL DE 

NOCHEBUENA, 
Menú especial 
y espectáculo.

31 de Diciembre,
GRAN CENA DE GALA 

FIN DE AÑOé.
Menú especial, barra libre.
Baile con orquesta, 
Espectáculo y grandes sorpresas.

5 de Enero,
CENA DE GALA
NOCHE DE REYES 

Menú especial, Baile con 
orquesta. Espectáculo, 
roscón de Reyes y grandes 
regalos.

CON EL ESPECTACULO
U / J DIRIGIDO Y REALIZADO POR 

JfamlvXadricL, RAMON RIBA Y ANTONIO RIBA

O

cafe MqHg Castilla
RESTAURANTE - ESPECTACULO

Calle Capitán Haya, 43 (Edificio MELIA CASTILLA). Entrada por Rosario Pino, 7 Madrid-20
SOLICITE SU RESERVA EN SU AGENCIA DE VIAjES, HOTEL O DIRECTAMENTE AL TELF. 450 44 00.
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Desde hace unas semanas

Marina Serrano, una de las tres españolas 
abogadas del Estado, en Toledo

Toledo puede sentirse orgulloso. 
Una de las tres únicas mujeres que 
en nuestro país ocupan el cargo de 
abogada del Estado se encuentra 
en nuestra ciudad. Marina Serra
no, joven aragonesa que terminó su 
carrera de Derecho en el año 1979. 
es desde hace pocas semanas la 
abogada del Estado de la Delega
ción Provincial de Hacienda. Este 
mismo año aprobó las correspon
dientes oposiciones, para las que se 
estuvo preparando durante dos 
años y medio, unas oposiciones de 
cuya dureza da fe el hecho de que 
solamente haya en España 300 
abogados del Estado.

Marina Serrano estudió la carre
ra de Derecho en la Universidad de 
Zaragoza, a la vez que compagina
ba sus estudios con los de Filosofía 
y Letras, licenciándose en la rama 
de historia. Cuando en 1979 termi
nó la carrera se marchó a Madrid a 
preparar la oposición. Para cono
cer mejor a la nueva abogada del 
Estado hemos mantenido una bre
ve entrevista con ella.

—¿Cuál cree usted que es la 
causa por la que solamente son tres 
las mujeres que ejercen este cargo 
en España?

—Sin duda, acceder a la Aboga
cía del Estado es una de las oposi
ciones más difíciles que hay. Qui
zás ésta sea la razón por la que hay 
más hombres que mujeres; en ello 
no quiero hacer una afirmación 
discriminatoria. En otros cuerpos 
jurídicos sí que hay más mujeres; 
sin embargo, en éste la primera 
consiguió aprobar la oposición en 
el año 1978. Luego, en las de este 
año, hemos aprobado una hija de 
Silva Muñoz y yo.

—¿Cuáles son las misiones a de
sempeñar por usted en nuestra 
provincia?

—La función de un abogado del 
Estado en una provincia tiene dos 
vertientes. Por una parte está la de 
defender al Estado en todos los jui
cios en los que sea parte implicada, 
bien como demandado o como de
mandante. Por otra parte está la 
función consultiva que ejercemos. 
Nosotros tenemos que asesorar ju
rídicamente a todos los delegados y 
directores provinciales, así como al 
gobernador civil. En este sentido 
tenemos que asistir a todas las co
misiones provinciales que se reú
nan. Finalmente, también tenemos 
la misión de liquidar los impuestos 
de las inversiones que realice el Es
tado en la provincia.

—¿Con qué ánimos o intencio
nes ha venido usted a Toledo?

La catedral estrenó su iluminación nocturna
En la tarde de ayer visitaron 

nuestra ciudad diversos técnicos 
del MOPU para proceder a realizar 
unas pruebas sobre la nueva ilumi
nación de la catedral. Con anterio
ridad, durante la tarde del miérco
les, la iluminación estuvo funcio
nando toda la tarde, produciendo 
una gran expectación entre los to
ledanos que se dieron cuenta de 
ello. Realmente, la iluminación ha
ce que nuestra catedral gane una 
vistosidad monumental que hasta 
el momento carecía por las noches. 
El coste de las obras ha ascendido 
hasta la nada despreciable canti
dad de 15.581.693 pesetas.

Esta iluminación de la catedral 
es la primera de unas obras desti
nadas a conseguir una iluminación 
artística de nuestra ciudad, que es
tará finalizada durante el próximo 
año. Concretamente, las obras de 
iluminación de la catedral comen
zaron el 17 de mayo de este año y 
han sido realizadas en su integri
dad por el MOPU.

El plan de iluminación nocturna 
de los monumentos toledanoscon- 
témpla también otra serie de 
obras, como son las de la Puerta de 
Bisagra, Santiago del Arrabal y las
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— En primer lugar quiero decir 
que al ser éste mi primer destino 
he venido a prestar mis servicios 
en Toledo con la intención de 
aprender lo mejor posible mi ofi
cio. Creo que esto se cumplirá, 
pues hasta ahora es bastante el 
trabajo que tengo que realizar.

—Por el hecho de ser éste su 
primer destino, ¿cómo le han aco
gido los organismos oficiales de To
ledo?

— Esto ha sido muy curioso; en 
principio, cuando se enteraban que 
era una mujer, ya se extrañaban, 
pero a la vez se congratulaban de 
que una de las tres únicas mujeres 
que ocupamos estos cargos en Es

La catedral ya tiene la iluminación que se merece

murallas de la Reina, que supon
drán una inversión de 6.500.000 
pesetas. Por su parte, la ilumina
ción del puente del Alcántara y el 
castillo de San Servando ascende
rán a 11.500.000 pesetas. En el 
puente de San Martín y el Baño de

Jardines 
MARTIN

Proyectos de jardinería - Cerra
mientos - Limpieza de parcelas, pa
seos de piedra, mantenimiento de 

zonas verdes y jardines
Cerrillo San Roque, 8. 
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paña estuviese aquí en Toledo. 
Luego, cuando me conocían en per
sona y veían que era joven, la sor
presa aumentaba. De todas formas 
quiero manifestar que las acogidas 
han sido muy positivas por todas 
partes.

— Finalmente, ¿qué espera de 
los toledanos y de su cargo?

—Como es lógico, cumplir con 
mi trabajo lo mejor posible. Luego 
quiero manifestar desde estas pá
ginas que mi deseo es el de estar al 
servicio de todos los toledanos. Al 
fin y al cabo yo soy un cargo públi
co, el Estado somos todos y, por lo 
tanto, no puedo defraudar ni al Es
tado ni a los ciudadanos, que son 
quienes me están pagando.

la Cava, la iluminación va a costar 
8.100.000 pesetas. San Juan de los 
Reyes, y la puerta del Cambrón 
también tendrán su merecida ilu
minación, que ascenderá hasta los 
11.750.000 pesetas. Finalmente se 
iluminarán también el Museo de 
Santa Cruz, la Puerta del Sol, la 
mezquita del Cristo de la Luz y el 
Ayuntamiento, con una inversión 
de 12.000.000 de pesetas. Final
mente, la iluminación del Alcázar 
supondrá un gasto de 12.800.000 
pesetas.

El total de todas estas obras al
canzará el montante de 78.500.000 
pesetas. Desde luego, si el resto de 
los monumentos consigue una ilu
minación como la lograda en la ca
tedral, Toledo contará con un es
pectáculo nocturno incomparable.

Según el acuerdo de la ejecutiva toledana

UCD se presentará 
a las elecciones municipales 
con o sin coalición

Unión de Centro Democrático de Toledo se presentará a las eleccio
nes municipales en los 204 pueblos de la provincia, con independencia 
de que a nivel nacional se pacte o no una coalición con otro partido. 
Esta fue básicamente la conclusión sacada de la reunión del comité 
ejecutivo, que se celebró a última hora de la tarde de anteayer. Por otro 
lado, casi con toda seguridad, el diputado provincial Justino Juárez será 
elegido presidente de la Caja de Ahorro Provincial de Toledo, en 
sustitución de José Manuel Martin Chaves, que como recordarán, tuvo 
que presentar su renuncia por motivos profesionales.
Durante la reunión de la ejecuti

va se informó a los asistentes de las 
conclusiones del último congreso 
extraordinario del partido, celebra
do día atrás en Madrid, debatién
dose los aspectos más significativos 
del mismo. Concretamente en este 
tema, según manifestaba para 
nuestro diario el propio Justino 
Juárez, hubo diferentes opiniones 
en cuanto a la interpretación de 
dicho congreso, «las lógicas en te
mas de este tipo», en palabras de 
nuestro interlocutor.

De otro lado, sin lugar a dudas, 
el acuerdo más importante del en
cuentro fue la decisión unánime de 
los centristas toledanos de presen
tarse a las próximas elecciones mu
nicipales en los 204 pueblos de la 
provincia, con independencia de 
que a nivel de Madrid se pacte o 
no la coalición con otro partido pa
ra acudir a las mismas. «De entra
da —apuntaba el señor Juárez— 
los miembros de la ejecutiva estu
vimos totalmente de acuerdo en 
acudir a las elecciones, máxime 
cuando en el momento actual tene
mos contactos en la mayoría de los 
pueblos de la provincia. Si en las 
anteriores elecciones no contába
mos apenas con contactos y conse
guimos 126 alcaldes de UCD, y 
más de 800 concejales, pienso que 
con más motivo el próximo año de

Vida social toledana

Elena Herrero se jubila 
tras cuarenta 
y cinco años de magisterio

Elena Herrero Forrondona se ha 
jubilado tras cuarenta y cinco años 
de dedicación al magisterio. En el 
momento de producirse su mereci
do descanso esta mujer era la di
rectora del colegio mixto Santiago 
el Mayor, de Toledo. Con este mo
tivo se ha celebrado en su honor 
una fiesta por parte del alumnado 
del colegio, compañeros de profe- 
sión, así como de las autoridades 
locales y provinciales.

Elena Herrero comenzó sus la

Antena-3 sorteó su cesta 
de navidad

May te Alcalde, locutora de Antena-3; a su izquierda, Manuel 
Martín, entrenador de baloncesto del Centro Nacional de Para
pléjicos, y nuestro compañero Quique Sánchez asistieron al sorteo 

de la cesta como testigos.
En la mañana de ayer se celebró 

en los estudios de la emisora Ante- 
na-3de Toledo el sorteo del concur
so de una cesta de navidad que 
este medio de comunicación sor
teaba entre sus oyentes que les hu
biesen enviado una felicitación de 
Navidad. Las felicitaciones no so
lamente iban dirigidas a la emisora 
de radio, sino también a todos los 
toledanos, servicios municipales 
y,por qué no decirlo, a nuestro pe
riódico. Por el contrario, el señor 
alcalde de Toledo no recibió ningu
na felicitación. El afortunado de la 
cesta fue un tal Emilio Martínez, 
vecino de nuestra ciudad.

Como antes decíamos, en la emi

bemos estar presentes en todas las 
localidades.»

Por otro lado, las distintas can
didaturas, muchas de las cuales ya 
están preparadas, deben estar pre
sentadas antes de finales de enero.

Otra de las cuestiones tratadas 
en la ejecutiva, pero no de manera 
decisiva, fue la sustitución de Mar
tín Chaves como presidente de la 
Caja de Ahorro Provincial de Tole
do, puesto que casi con toda segu
ridad recaerá en el diputado pro
vincial Justino Juárez del Cerro. 
No obstante, se apuntó que la deci
sión última se deberá tomar en la 
Diputación Provincial, que es la 
encargada del tema, aunque muy 
difícilmente variará el nombre del 
candidato previsto. Como recorda
rán, en el Consejo de Administra
ción de la Caja de Ahorro había 
hasta hace poco cuatro miembros 
de UCD: Martín Chaves, Martinia- 
no Blázquez, Marcelino Casas y 
Justino Juárez. Con la dimisión de 
Martín Chaves se quedó libre el 
puesto de presidente, y ahora con 
la renuncia de Marcelino Casas 
(ver información en esta misma 
página) serán dos nuevos miem
bros los que habrá que nombrar y 
entre los cuatro elegir el presidente 
que, como decimos, será con toda 
seguridad el señor Juárez.

bores de maestra en la localidad de 
Los Cerralbos; posteriormente pa
só por Totanes, Calzada de Orope
sa y Cuenca, y después, en Toledo, 
en los colegios Nuestra Señora de 
la Estrella y Santiago el Mayor. En 
este último centro llegó a la direc
ción en el año 1974. Igualmente 
formaba parte de la Junta Provin
cial de Colegios de Enseñanza, 
siendo muy querida entre el esta
mento de ía enseñanza de nuestra 
provincia.

sora de radio también se recibieron 
felicitaciones para nuestro diario, 
entre ellas una que provenía de la 
localidad de Mazarambroz, en la 
que se decía: «La lectora de este 
diario desea a su redactor jefe y su 
equipo que pase unas felices fiestas 
y tenga una salida y entrada de 
año grata para que el YA de Tole
do siga siendo el mejor periódico 
de Toledo y la provincia.»

Desde estas páginas agradece
mos a todos nuestros lectores las 
felicitaciones recibidas, a la vez 
que deseamos a nuestros compañe
ros de Antena-3 unas felices fies
tas.
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Ceci, Asee, Montse, Valero, Vitín, Poli, Román, José María (El Zorro), D. Francisco 
Acebedo, Sendín, Salva, Merino, Juan, Tate, Ana, Teo, Josito, Miguel Angel, José Luis, 

M. Márquez, Pedro, Luis, Alfonso y el que suscribe

LES DESEAN
FELICES FIESTAS

FERRETERIA 
FIGUEROA 2000

PROXIMA APERTURA 
EN OTRA. CERVERA
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Hay 35 en la plantilla de nuestra dudad

Las felicitaciones de Navidad 
doblan el trabajo normal 
de los carteros talaveranos
Cada uno recorre seis kilómetros diarios y reparte 
kilos de cartas, felicitaciones e impresos

Con 20 kilos de cartas o impresos a la espalda y más de seis 
kilómetros por recorrer, cada día, a las nueve y pico de la mañana, 
salen del edificio de Correos y Telecomunicaciones de Talavera uno 
a uno los 20 carteros repartidores que tienen como misión la de 
traernos diariamente noticias de nuestros amigos, familiares, acre- 
dores o deudores.

estos días más de 40

El trabajo abnegado de estos 
hombres adquiere estos días de 
Navidad mayor significación, to
da vez que es en estas fechas 
cuando su trabajo se ve multipli
cado, y aunque no se alcanzan las 
cifras de otros años, en los que el 
uso del teléfono no estaba tan 
extendido y había mayor dificul
tad para entablar contactos, el 
número de cartas a repartir se 
duplica, siendo éstas en la mayo
ría de los casos las típicas felici
taciones de Navidad. YA de To
ledo ha querido hoy, día de Navi
dad, tener un recuerdo hacia es
tos hombres con los que ya ni 
siquiera tenemos el contacto di
recto de otras épocas, porque los 
buzones particulares han venido 
a traer más frialdad a esta rela
ción, pero que continúan callada 
y anónimamente su trabajo, sin 
que apenas nos demos cuenta, sin 
que en muchos casos les sepamos 
apreciar y sin tener en cuenta el 
valor que para la sociedad tiene 
esta misión, que, haga frío o ca
lor, lluvia o viento, realizan dia
riamente los 20 carteros reparti
dores y los 15 de clasificación que 
hay en la plantilla de Talavera.

Julián García Belvis, Angel 
Moracho Iniesta y José Sánchez 
Hernando son tres de los carteros 
con más antigüedad en Talavera, 
aunque ninguno de ellos llega a

los cuarenta años en el oficio de 
que puede presumir Rafael Enrí- 
quez Hernán, que es el más vete
rano de todos. Nuestros tres in
terlocutores suman más de medio 
siglo en la cartería, aunque sólo 
uno de ellos, Angel Moracho 
Iniesta, ha pasado todo el tiem
po, diecisiete años, en Talavera. 
Julián se encarga del reparto en 
la zona de Puerta de Cuartos; 
Angel, de la zona de Angel del 
Alcázar, y José, es uno de los car
teros suplentes, lo que equivale a 
decir que se mueve por todas las 
zonas de la ciudad, según a qué 
compañero sea al que tenga que 
sustituir. El cartero talaverano, 
según nos explican, tiene que an
dar diariamente alrededor de seis 
kilómetros, que es la zona que 
abarca el distrito a cada uno de 
ellos asignado. El continuo movi
miento trae consigo una buena 
puesta en forma, pero también 
ún mayor gasto de zapatos, cosa 
que Correos prevé sólo en parte, 
puesto que da a cada uno un par 
de zapatos para invierno y otro 
para verano, «cosa que es insufi
ciente, porque venimos rompien
do más de un par por tempora
da», señalan nuestros interlocuto
res. En este sentido, tanto Julián 
como Angel y José coinciden en 
mostrar su satisfacción por las 
recientes obras municipales de

asfalto y acerado de calles «por
que eso hace más cómodo nues
tro trabajo».

Las felicitaciones, ¿pasadas de 
moda?

Como decíamos arriba, en épo
ca navideña el trabajo de los car
teros se dobla, consecuencia del 
aumento de la correspondencia 
motivada por las felicitaciones 
navideñas. Aun así, nuestros tres 
protagonistas coinciden en afir
mar que lo de ahora nada tiene 
que ver con lo de hace años y que 
«las felicitaciones de navidad es
tán pasadas de moda». «Mientras 
que hace unos años el trabajo en 
navidades era un verdadero ago
bio y el volumen de correspon
dencia se multiplicaba por cuatro 
o por cinco, ahora se dobla sin 
mas, porque se usa más el teléfo
no y hay más facilidad para en
trar en contacto o desplazarse 
para ver a la familia y a los ami
gos. Si habrá cambiado todo este 
aspecto, que antes para nosotros 
la Navidad era una verdadera en
fermedad, y ahora, sin embargo, 
es mayor trabajo, pero nada 
más.» Pero no es sólo el volumen 
de felicitaciones de Navidad lo 
que ha experimentado un cam
bio. También ha cambiado, para 
peor, la entrañabilidad que re
presenta la figura del cartero a 
nivel familiar. Julián, Angel y Jo
sé también coinciden en esto: «El 
cartero, a nivel popular, ya no 
tiene la personalidad entrañable 
de hace unos años; ahora, con el 
progreso, el teléfono y los buzo-

Con el bulto al hombre, los carteros cada mañana inician 
su «paseo» para repartir noticias

nes particures se ha desvirtuado 
esa estampa. Ahora el trabajo es 
mucho más frío. Lo que que an
tes —de diez años hasta ahora— 
era un cartero, como de la fami
lia, ya ha desparecido.» De cual
quier forma, el de cartero sigue 
siendo un oficio válido porque el 
progreso no puede con él.

Antes de concluir este trabajo, 
que no tiene mayor pretensión 
que el servir de acercamiento a 
estos hombres que diariamente 
nos traen noticias de nuestros fa
miliares, amigos y conocidos, una 
pregunta: ¿Qué pedirían al públi
co en general para que facilitara 
su trabajo? «Unicamente una co
sa: que nos faciliten el trabajo y 
no nos conviertan en carteros-de
tectives. Que cuando cambian de 
domicilio lo digan y señalen el

nuevo, y a quienes remiten las 
cartas, que pongan las señas lo 
más completas posible. Y un solo 
ruego: que vean al cartero como 
amigo, porque a pesar del sacrifi
cio que impone este trabajo nos 
compensa cuando pensamos que 
somos útiles a la sociedad y son 
muchos los beneficiarios de nues
tra labor.» Ellos son los carteros 
—que siguen prefiriendo esta de
nominación mejor que la nueva 
que les ha puesto el Ministerio: 
«auxiliares de clasificación y re
parto». Treinta y cinco hombres 
que, a las órdenes del adminis
trador de Correos en Talavera, 
Santiago Enríquez Hernán, salen 
cada día con 20 kilos de cartas e 
impresos al hombro y seis kiló
metros por recorrer. ¡Feliz Navi
dad!

EXCM0. AYUNTAMIENTO 
DE TALAVERA DE LA REINA

CEMENTERIO MUNICIPAL
Relación de sepulturas vencidas con anterioridad a esta fecha en los cuadros de adultos que se citan, 

con expresión de los nombres de los fallecidos que la vienen ocupando.

Cuadr 9 Sepult. núm. Nombre y apellidos Vencimiento

4 24 Leonardo Martín de Diego 11-3-81
4 34 Manuel Vela y Nieto 23-10-81
4 76 Saturio Vela Nieto 1-6-81
5 174 Margarita Rodríguez Toledano 25-1-81
5 181 Baldomcro Iglesias Hernández 15-1-81

10 84 Felipe Reviejo González 27-5-81
10 143 Rosa Manzanares Ruiz 21-3-80

. 10 224 Juan Antonio Mendoza 16-3-81
11 72 Luisa Cáceres Cajal 7-8-78
11 84 Vicente Herrero Martín 16-8-78
11 93 Ambrosio González Pérez 31-12-81
12 89 Venancio Vázquez Ruiz 21-2-81
13 23 Pedro Escudero Fernández 12-9-80
13 113 Emilia Díaz Gómez 16-8-80
13 226 Martina Chacón Patón 17-2-82
14 67 Bárbara González de los Ríos 19-6-80
14 79 Santos Quintín Martín 7-8-81
17 142 Fructuoso Trujillo Sánchez 7-7-78
17 162 Brígido Pérez Calderón 16-8-69
17 176 Adrián Domínguez Sánchez 18-1-81
17 195 Angel Anaraz Hernández 6-1Q-79
17 242 Alejandra Moreno Jiménez 26-4-80
17 252 Juana Carretero Felipe 22-3-75
18 13 Joaquín Lingorat Macaret 4-10-76
18 221 Isidoro Moreno Díaz 15-5-80
19 36 Eduardo Castro Serrano 12-7-80
21 1 Joaquín González de la Llana 26-2-80
27 215 Lorenzo Martín González 6-1-80
29 186 Antonio Carrión Navas 4-7-80
30 114 Higinia Arellano Martín 14-5-79
30 226 Víctor González Alamo 9-3-82
34 21 Agustín Bárcena Estrada 22-6-81
36 76 Nicanor Sierra Díaz 24-1-82
36 80 María Elvira Jiménez 28-1-82
36 93 Ladislao Díaz Moreno 14-3-82

Se advierte al público que las sepulturas que figuran en la precedente relación, caso de no ser renovadas
en el plazo de QUINCE DIAS, a partir de la fecha, el Ayuntamiento dispondrá de ellas para nuevas
inhumaciones.

Talavera de la Reina, 21 de diciembre de 1982.— El alcalde. (Ilegible.) El secretario. (Ilegible.)

Organizan una campaña 
contra el juguete bélico

Ayer comenzó en nuestra ciudad 
una campaña contra el juguete bé
lico, que, organizada por las Juven
tudes Socialistas de Talavera, se va 
a prolongar hasta el próximo día 5 
de enero, víspera de la tradicional 
llegada de los Reyes Magos a todos 
los hogares. Se trata con esta cam
paña de crear en la opinión pública 
«una capa impermeable» al bom
bardeo publicitario que éstos días 
especialmente recibimos de los dis
tintos medios de comunicación 
animando al uso del juguete bélico, 
y a este fin las Juventudes Socialis

tas han programado una serie de 
actos que culminarán con uno el 
próximo día 5, en el transcurso del 
cual la delegada municipal de Cul
tura hará entrega de una serie de 
regalos a los niños, entre los que, 
por supuesto, no habrá ningún ju
guete bélico. Dentro de esta cam-, 
paña, las Juventudes Socialistas 
han remitido cartas a los profeso
res de los centros de educación y 
enseñanza de Talavera, repartirán 
folletos y, en fin, harán apología de 
los juguetes no bélicos.

Ayer se pagaron expropiaciones 
en la muralla de Carnicerías

Ayer por la mañana se hizo efec
tivo en el Ayuntamiento el pago de 
diversas expropiaciones realizadas 
a varios vecinos de la calle Carnice
rías con las que se pretende dejar 
al descubierto las murallas situa
das en aquella zona y cuyo expe
diente se viene tramitando desde 
el año 1972.

Con este objeto se desplazó a 
nuestra ciudad el director provin
cial de Educación, Amador Domin
go, quien hizo entrega del dinero 
correspondiente de la parte pro
porcional del Ministerio a los pro
pietarios de las casas expropiadas. 
El Ministerio de Educación ha te
nido que abonar en este caso las 
dos terceras partes del presupuesto 
de. expropiación, lo que equivalía a 
un total de unos ocho millones de 
pesetas, quedando el pago de la 
otra tercera parte en manos del 
Ayuntamiento, cantidad que al pa
recer ya se hizo efectiva con ante
rioridad.

El propio director provincial, en 
una rueda de prensa mantenida 
con los medios de información po
co después de hacer la entrega del 
dinero, manifestaba que ya en el 
año 1972 se declararon las casas de 
la zona de utilidad pública, sin que 
hasta el momento haya podido ser 
hecha efectiva la expropiación de 
las mismas. «Hoy —dijo Amador 
Domingo— se materializa la ex

propiación haciendo entrega de 
sendos cheques a los afectados por 
la medida; éste es un paso más, y 
muy importante, para que definiti
vamente las murallas queden li
bres». Manifestó posteriormente 
que una vez se hayan expropiado 
todos los edificios —aún quedan 
dos cuyos expedientes siguen los 
cauces normales de expropia
ción—, se procederá al derribo de 
los mismos y al acondicionamiento 
lógico de las murallas.

Por su parte, el alcalde manifes
tó que los expedientes se hallaban 
bloqueados desde el año anterior
mente citado y que las valoracio
nes que se habían hecho de las ca
sas a expropiar eran muy bajas. 
Posteriormente se mantuvieron 
contactos con los propietarios, ha
ciéndose una nueva valoración que 
fue enviada al Ministerio y acepta
da por este organismo. Una vez ha
ya concluido el proceso las casas 
serán demolidas por cuenta del 
Ayuntamiento, quien además, co
mo apuntábamos más arriba, corre 
con una tercera parte de los gastos 
de expropiación. Se encuentra en 
estudio por parte de la Corpora
ción la creación de aparcamientos 
y zonas ajardinadas en los aledaños 
de las murallas, que sólo podrán 
ser realizadas una vez concluya el 
proceso expropiatono.
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Ya ni en la paz 
de los sepulcros creo

Junto al cementerio municipal, también conocido entre los íntimos 
como «camping Bermejo», alguien ha tenido la bendita ocurrencia de 
levantar unas instalaciones deportivas, o polideportivas. Seguramente 
qne en todo el término municipal no había otro lugar más adecuado y 
a esa luz se justifica claramente, si justificación necesitara, una deci
sión tan peculiar.

&i la última sesión de la Comisión Permanente

El PCE discrepó en asuntos de urbanismo 
y contribuciones especiales

Ya era hora de que nuestros 
queridos difuntos, rodeados de si
lencio, tuviesen una insólita com
pañía. Allí, en aquel recinto de paz, 
duermen el sueño eterno mis pa
dres, mis hermanos, mis abuelos y 
tantos y tantos amados familiares. 
Allí pensé siempre, hasta ahora, 
dormir el mío cuando la arena del 
reloj que me corresponde suelte su 
último grano. Quería, y sigo que
riendo, que mis restos mortales se 
sientan abrazados por la tierra que 
me vio nacer, pero me lo están po
niendo muy difícil. No me gusta 
que sobre mi tumba, o sobre cual
quier otra, caiga una pelotita fuer
temente impulsada por una raque
ta de tenis manejada por un forta
chón deportista y haga tac-tac so
bre el mármol o la piedra de 
granito causando un sobresalto 
óseo. No, no me gusta.

Al cementerio solemos ir los que 
todavía vivimos a rezar a nuestros 
seres queridos y a limpiar y hermo
sear sus sepulcros como un signo 
de cariño y de tierno recuerdo. No 
deseamos, en modo alguno, que se 
nos distraiga con la pasión que en 
los juegos se pone, ni con los gritos 
de los hinchas, ni con nada por el 
estilo. Y me queda la esperanza de 
que ¡os aficionados al tenis, al ba
loncesto, al voleibol, al fútbol sala 
y las restantes modalidades se lo 
piensen dos veces, por respeto, an
tes de utilizar esas instalaciones 
porque, quien más y quien menos, 
por empedernido que sea, tiene su 
corazoncito y su muerto o sus 
muertos. Si es que aquí tiene sus

La presidenta nacional clausuró 
la Semana Cultural de la Asociación 
de Viudas Cristianas

En un ambiente festivo y con 
una excelente participación se 
clausuró el pasado domingo, en el 
centro social urbano de la Puerta 
de Cuartos, la Semana Cultural 
que, organizada por la Asociación 
de Viudas Cristianas de Talavera, 
se vino celebrando durante los días 
que van del 13 al 20 del presente 
mes. La citada Asociación, a la que 
pertenecen ciento cincuenta viudas 
cristianas de Talavera y que presi
de la viuda de Durán, organizó esta 
Semana «para que sirviera de moti
vo de unión para todas las asocia
das y a la vez significara la posibili
dad de aprendizaje de nuevas téc
nicas», según palabras de la propia 
viuda de Durán.

A lo largo de la semana se han 
recibido por parte de las asociadas 
enseñanzas de electricidad, brico- 
laje, técnicas de congelación y tra
bajos manuales, aparte de presen
tarse diariamente un plato de coci
na, que era rifado entre los partici
pantes. Al término de la Semana se 
contó con la asistencia de la 
presidenta nacional de la Asocia

La familia de un médico de la residencia, 
agraciada con 120 millones en la lotería

Pasó el día más esperado, el del 
Sorteo de la lotería de Navidad, y 
los talaveranos nos quedábamos 
como estábamos, compuestos y sin 
premios. Un año más, y van todos 
los que se lleva celebrando este po
pular sorteo. La suerte fue esquiva 
para los talaveranos y los millones 
no aterrizaron ni al lado del Prado 
ni en la plaza del Reloj y se fueron 
a tierras más cálidas, como las islas 
Canarias o el sur de España. De 
cualquier forma, nos tenemos que 
conformar con que alguien que es
tá desde hace tiempo con nosotros, 
Viviendo en nuestra ciudad, haya 
sido agraciado nada menos que con 
120 millones de pesetas. Bueno, él 
directamente no, pero sí su padre, 
que es lo mismo, porque todo que
da en la familia. El agraciado ha 
sido Luis Vicente Catalán, médico 
de la residencia sanitaria, de la Se
guridad Social, que el miércoles re
cibía telefónicamente la noticia por

raíces.
No suena nada bien eso de citar

se a jugar un partido en tales pis
tas, pues el diálogo previo, tal vez, 
sonaría así: «¿Dónde jugamos ma
ñana? Donde siempre: en el ce
menterio». ¿A que no resulta agra
dable? ¿A que se parece mucho a 
una irreverente escena del Teno
rio, sustituyendo al lívido comen
dador por jugadores vestidos de 
blanco? Quien pensara en ese em
plazamiento no estuvo, voto a 
bríos, medianamente inspirado. O 
era un bromista de tomo y lomo. 
Un bromista macabro, de humor 
negro, vamos, como si se lo hubiese 
soplado al oído Chicho Ibáñez Se
rrador, aunque sin la gracia de és
te. Yo, por si acaso, he tomado mis 
medidas y ruego a mis supervivien
tes que me insonoricen el sarcófa
go. Creo que hay fibras de vidrio 
muy aparentes y eficaces.

Lo peor de todo es que se conti
núe la ruta emprendida y nos edifi
quen al ladito un par de discotecas, 
con lo que el paraje acabará po
niéndose de moda para jugar al 
mus, como dice la copla.

Y acabo como titulé, con ese 
verso que pertenece a los endecasí
labos malditos, lleno de honda tris
teza y llevando mi mano al lado 
izquierdo del pecho, mientras reci
to con voz grave: «Ya ni en la paz 
de los sepulcros me dejan creer». 
Con lo que no ha salido un endeca
sílabo, sino una sátira.

Juan DEL TAJO

ción de Viudas Cristianas, que pre
sidió el acto de clausura.

Unidas por el amor y la amistad
La Asociación de Viudas Cris

tianas de Talavera cuenta, como se 
ha señalado anteriormente, con 
ciento cincuenta asociadas. Su pre
sidenta es la viuda de Durán, sien
do tesorera la viuda de García Ver
dugo y secretaria la viuda de Ra
mos. Este colectivo se distingue en 
nuestra ciudad por el gran número 
de actividades que realizan, ya 
sean viajes, conferencias, charlas o 
retiros espirituales, siempre como 
Asociación que puede presumir de 
una significativa e importante 
unión entre todas las asociadas. 
«Nuestro mejor signo es el de la 
unión y el cariño que hay entre 
nosotras y de ahí que nuestras acti
vidades estén siempre encamina
das a ayudarnos mutuamente y fo
mentar nuestra amistad.» La Aso
ciación de Viudas Cristianas de 
Talavera lleva ya «ejerciendo» nada 
menos que diez años.

boca de su padre y que, raudo y 
veloz, marchaba hacia Madrid, que 
no era cosa de perderse ni un mi
nuto de la alegría que reinaba en el 
domicilio familiar de los señores 
Catalán. El padre jugaba toda una 
serie del número 41640 y el premio 
era de 120 millones de pesetas. Ahí 
es nada. Felicidades.

Y a los que nos tuvimos que con
formar con la pedrea, en el mejor 
de los casos, o ni siquiera eso en la 
inmensa mayoría, pues a esperar, 
que tampoco se acaba el mundo y 
hay muchos sorteos para recupe
rarse. De los 150 millones que juga
ban los talaveranos, Hacienda se 
quedará con la inmensa mayoría, 
así que hay que congratularse al 
menos de que con nuestro dinero 
hayamos contribuido a poner nues
tro granito de arena para salvar al 
país de la crisis en que está sumi
do. Otra vez será.

Aparte del acuerdo de favorecer la solución A para la realización 
del proyecto de la variante de la nacional V a su paso por Talavera, 
del que ya dimos cuenta en nuestro diario de ayer, las resoluciones 
más importantes adoptadas por la Comisión Municipal Permanente 
en su reunión de esta semana fueron las relacionadas con el merca
do nacional de ganados en la aprobación del calendario para el 
próximo año; de distintas certificaciones de obras, como la de la 
urbanización de la calle de San Justo, por valor de 5.109.206 pesetas, 
y las instalaciones de abastecimiento de agua a Talavera, respecto 
a las cuales la Comisión decidió solicitar del MOPU mayor informa
ción respecto al camino de acceso a las mismas.

En cuanto al mercado nacional 
de ganados se aprobó el calenda
rio correspondiente a 1983, que 
no supone ninguna novedad de 
importancia respecto a los últi
mos años. Por lo que atañe a las 
certificaciones de obras, aparte 
de la ya mencionada, se aproba
ron también las correspondientes 
a la primera de la urbanización 
de la calle Albahaca, la tercera de 
la reforma del Centro de Educa
ción Permanente de Adultos, y la 
segunda del alumbrado del puen
te metálico y otras obras, esta úl
tima de valor superior a los seis 
millones y medio de pesetas. De 
otra parte, por fin, se ha decidido 
aprobar de una vez la factura que 
aún estaba pendiente de pagar 
por la red eléctrica del ferial de la 
Ronda del Cañillo, factura que 
había sido dejada sobre la mesa 
en anteriores ocasiones y que, por 
fin, si no sucede nada anormal, 
cobrará el interesado.

Como suele ser habitual se 
aprobaron distintas licencias de 
obras, aunque las solicitadas por 
■Justino Rodríguez Fernández y 
Alejandro Vázquez Sánchez fue
ron denegadas, quedando pen
diente de nuevo dictamen la soli
citud de Luciano Martínez sobre 
colocación de vallas en la vía pú
blica en una obra de su propie
dad. También quedó pendiente 
de declaración de finca ruinosa 
del edificio número 13 de la calle 
Entrada a Barrio Nuevo, propie
dad de Antonio Hense, y la de
nuncia de edificio peligroso al del 
número 6 de la calle San Martín, 
del que es propietaria Enriqueta 
Urdíales. También se acordó re
querir a Josefa Mamblona Jato, 
propietaria de un solar en la calle 
Gil de Albornoz, la reparación de 
una grieta que se ha apreciado en 
el cerramiento del mismo, dándo
sele un plazo para ello.

La sesión, que no fue polémi
ca, y en la que estuvieron ausen
tes el alcalde y el representante 
de UCD, Martiniano Blázquez, 
sólo tuvo, según se nos ha infor
mado, algunas discrepancias en 
los temas relativos a las contesta
ciones sobre distintas consultas 
urbanísticas, en cuyas respuestas 
no estuvieron muy de acuerdo los 
representantes comunistas, que 
se abstuvieron. Tampoco estuvo 
de acuerdo el PCE con el acuerdo 
de desestimar distintas reclama
ciones de la comunidad de pro
pietarios de la avenida de 
Pío XII respecto a contribucio
nes especiales, desestimadas con 
el voto en contra de los represen
tantes comunistas. Tras aprobar
se actas por valor de más de tres 
millones y medio y la certifica
ción de obras en el paseo del fe
rial por un importe de 2.641.903 
pesetas, la sesión se dio por con
cluida sin que hubiera más 
acuerdos de interés. La próxima 
cita será el martes día 28, que en 
buena lógica debería ser también 
día del pleno de la Corporación 
Municipal. Es el día de los San
tos Inocentes, pero eso es un de
talle sin importancia, dado que 
desde hace algunos meses en el 
Ayuntamiento parece que se «ce
lebra» el día de Jos Inocentes per
manentemente.
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Illescas: La expansión industrial, 
clave del enorme crecimiento experimentado

De topografía uniforme, de suaves lomas y amplias vallonadas, 
recorrida por los cursos, generalmente secos, de los arroyos tributarios 
del Guatán, el colector más importante de la región. Illescas ocupa la 
porción septentrional de la comarca toleda de la Sagra, encontrándose 
a 588 metros de altitud sobre el nivel del mar. A algo más de cinco 
kilómetros de los límites de separación con la provincia de Madrid se 
encuentra a unos treinta y cinco kilómetros de la capital toledana. Las 
poblaciones más cercanas que cincundan esta villa son: Yales, ai Este; 
Cedillo del Condado, al Oeste, y Yuncos, al Sur.

La extensión del término muni
cipal es de 56,82 kilómetros cua
drados. Por cuanto a la población 
se refiere, cuenta en la actualidad, 
según datos del último censo, con 
6.056 habitantes de derecho. Indi
car cómo la población ha aumenta
do considerablemente, ya que en el 
censo del año 1970 habitaban el 
lugar 4.293 habitantes, y en el pos
terior del año 1975 aumentó a 
4.875. Estos datos indican el pro
gresivo crecimiento demográfico 
que ha venido experimentado Ules- 
cas de una década para acá. En 
tantos por cientos, en relación a la 
cifra citada, se puede decir que ha 
aumentado la población cerca de 
un 25 por 100 desde 1970. Dato 
significativo y muy de tener en 
cuenta, que da idea del desarrollo 
creciente que Illescas ha consegui
do a todos los niveles, sobre todo 
en el campo de la industria.

Actividad socio-económica
Precisamente, el aumento de

mográfico de la villa ha hecho cre
cer de manera análoga la industria 
y los servicios. Pero no se pueden 
olvidar las actividades agrícola y 
ganadera, que son dos partes im
portantes del sustento y de las ocu
paciones de los habitantes de esta 
localidad.

Si entramos en la actividad agrí
cola, los cultivos más extendidos 
son los cereales y el olivo, siendo 
verdaderamente importantes. Por 
otra parte, si hablamos de ganade
ría, la especie que se atiende en 
mayor medida es la avícola, exis
tiendo unas 200.000 cabezas de ga
llinas y pollos; ya a considerable 
distancia, y menor medida, unas 
600 cabezas de ganado porcino, las 
mismas del lanar y alrededor de 
260 del vacuno, que representan 
una verdadera fuerza ganadera en 
la provincia.

Pero si las actividades agrícolas 

y ganaderas tienen importancia, no 
menos la tiene la actividad indus
trial; las fábricas o industrias más 
relevantes se dedican a la cerámica 
y a la creación de sillas y muebles 
de madera. Con decir que la masa 
laboral dedicada a estas faenas se 
sitúa en un número aproximado de 
1.050 trabajadores, queda dicho to
do. Esta cifra supone alrededor del 
20 por 100 del total de la pobla
ción.

En relación a la caza, el término 
municipal de Illescas está total
mente acotado, contando entre sus 
parajes con abundante perdiz, lie
bre y conejo, entre otras especies.

Los problemas del paro, tan de 
moda de unos años para acá, no 
están ajenos a esta localidad y 
merman la importante producción 
que se viene alcanzando desde ha
ce varios años. En estos momentos, 
tinos 300 productores se encuen
tran en paro activo como conse
cuencia del cierre de alguna peque
ña y mediana empresa, quedando 
reducido a un 10 por 100 los que 
trabajan fuera de la localidad.

La Corporación municipal está 
compuesta por trece miembros, 
que pertenecen, respectivamente, 
cinco a grupos independientes, in
cluyendo un sexto miembro en la 
persona del alcalde; otros cinco 
concejales pertenecen al PSOE y 
los dos concejales restantes inte
gran las filas del grupo centrista.

Fiestas populares

Especial significación tienen las 
fiestas del Milagro, que se celebran 
el día 11 de marzo, y Santa María, 
Patrona del municipio, el 31 de 
agosto. Ambas son de tipo religio
so, aunque se celebran actividades 
de tipo laico, como la típica corrida 
de toros, o los encierros, o las com
peticiones deportivas para infanti

les y adultos, las verbenas y los 
bailes que constituyen los festejos 
propios, acompañados de la misa 
grande en cada una de las fiestas y 
diversos actos religiosos.

Si entramos dentro de la gastro
nomía, no se puede decir que Ules- 
cas destaque con un plato pro;,'la
mente genuino; no posee unos pla
tos específicos, sino que son los 
normales de la zona en que se en
cuentra situada.

Historia y monumentos

Una información de finales del 
siglo XVIII afirma que Illescas 
quería decir descanso.

Ocupada la villa por Alfonso VI. 
la reedifica y amuralla, donándola 
a la iglesia de Toledo, de la que 
pasó a formar parte de los obispos 
de Segovia. En el siglo XII la pue
blan una colonia de gastones, que 
se suman a los castellanos, mudéja- 
res y judíos que ya la habitaban. 
En el año 1124, Alfonso VIII la 
cambió, mediante trueque, por las 
villas de Aguila Fuente y Bohadilla 
a la jurisdicción real, hasta que 
Sancho III, estando para morir, la 
donó, en el 1157, a la iglesia de 
Toledo. Antes, Alfonso Vil conce
dió Carta Puebla a los hombres de 
Illescas de cuantas heredades po
seían en la villa, dándoles por tér
mino a Casarrubuelos, Torrejón, 
Azaña, Balaguera y Bobadilla.

Pero nuevamente, en el 1176, 
fue donada al arzobispo de Toledo, 
Desde esta época y hasta el si
glo XVI Illescas fue con frecuencia 
lugar de descanso de los reyes, pa
ra volver a la Corona en el año 
1575.

Tampoco se puede olvidar que 
de esta villa deriva la Real Her
mandad de Infanzones, que man
tiene una tradición de muchos si
glos. Esta Real Hermandad fue 
reorganizada por -Jerónimo López 
de Ayala y Alvarez de Toledo en el 
año 1925.

La creación de los Infanzones de 
Illescas proviene de un privilegio 
de Sancho IV, por el cual existían 
en la Edad Media «caballeros agui
sados», esto es, dispuestos a servir

Este es el cuadro «Xaciniiento de Cristo», de El Greco, uno de la 
copiosa obra del pintor, que se encuentra en el Hospital de la 

Caridad

al rey con armas y caballos. Estos 
decidieron reunirse en una cofra
día o hermandad y desde entonces 
la Virgen de la Caridad presidió 
sus nobles afanes. Esta Virgen ha 
sido una de las favoritas de la corte 
en los siglos XVI y XVII. Y. por 
último, añadir que existe también 
un brazo de damas.

Por cuanto se refiere a los mo
numentos, existen varios de autén
tica categoría en consonancia con 
su importancia histórica. En pri
mer lugar, cuenta con la iglesia pa
rroquial de Santa María, con tres 
naves y otros tantos ábsides, avan
zando la nave central sobre las 
otras, a los pies del templo; es un 
ejemplar de arquitectura mudejar 
de fines del siglo XII, con una 
magnífica torre con adiciones góti
cas. De los siglos XVI al XVIII se 
llevaron a cabo importantes refor
mas que alteraron la primitiva es
tructura del templo, declarado mo
numento nacional.

Otro monumento de indudable 
interés es el santuario de la Virgen 

Población: 6.(156 habitantes.
Extensión: 5.682 hectáreas.
Adicidad económica: Agrícola, industrial y ganadera.
Corporación municipal: Trece concejales (seis de grupos indepen

dientes, entre ellos el alcalde, cinco del PSOE y dos de l'('!)).

de la Caridad, que tiene su origen 
en una ermita, conocida ya en el 
1163. Se construyó en el siglo XVI 
a cambio de la cesión del templo y 
de un pequeño hospital contiguo 
liara fundar un convento de reli
giosas franciscanas. En él se con
serva una copiosa y rica obra de El 
Greco, un retablo mayor y laterales 
de estilo grecorromano, estatuas 
colosales de Isaías y Simeón y lien
zos al óleo, entre otras muchas 
obras de valor.

La villa cuenta, además, con el 
convento de religiosas franciscanas 
de la Purísima Concepción, funda
do por el cardenal Jiménez de Cis- 
neros en el 1514, de una sola nave, 
conservando una imagen de la Vir
gen de la Vega —escultura gótica 
del siglo XV —. También se en
cuentra el convento de francisca
nos de la Asunción, que se fundó 
en el 1595 por Gedeón Hinojosa, 
caballero de la Orden de Santiago. 
Por último, cuenta con un palacio 
mudéjar en la calle Real y la puer
ta de Ugena —siglo XI—, restos de 
la muralla de la villa.

__ Corral de Almaguer_______________________________________________ ------ Noticiario toledano_______________________

Cada día asisten menos 
concejales a los plenos
De los nueve millones concedidos para el agua por la Diputación, la mitad 

se destinará a instalaciones deportivas
CORRAL DE ALMAGUER. Carlos Martín-Fuertes

Hace unos días se celebró un pleno extraordinario bajo la presiden
cia del alcalde, Ramón Martínez Lomincbar. Fue un pleno que duró 
poco más de una hora y con sólo cinco puntos en el orden del día. Nada 
realmente destacable, aunque quizá la noticia sea en esta ocasión la 
falta de interés o las muchas ocupaciones de nuestros concejales, que 
no les permiten acudir a representar a los que les eligieron para tomar 
decisiones y gobernar el municipio.

La cuestión es que sólo estuvie
ron siete concejales, faltando, por 
tanto, seis. Además de la consabida 
enfermedad del socialista Víctor 
Martínez, también se excusaron 
por idéntico motivo Miguel Gar
cía-Arroba Molero, Félix Sáez Al
cázar y Emiliano Egino Verdúguez, 
y sin excusa, Antonio Mancheño 
Santiago y Julián García-Gaseó 
Molero. El pleno comenzó con la 
aprobación por unanimidad del ac
ta de la sesión del pasado 24 de 
noviembre.

En el punto segundo se aprobó 
la solicitud de auxilio al Iryda para 
la realización de obras municipa
les, proponiendo que sea el alcalde 
quien se encargue de representar al 
Ayuntamiento para suscribir docu
mentos y percibir los fondos que 
concedan. Dichas obras consisten 
en la adaptación y acondiciona
miento del edificio municipal para 
albergar al Hogar del Jubilado y 
otras dependencias. Se acordó soli
citar al mencionado organismo la 
máxima ayuda que conceda. En el 
punto tres se acordó la baja de la 
beneficencia municipal a Antonio 
Pintado Bueno.

En el cuarto, referido a escritos 
e instancias, se leyó la aprobación

de la Diputación Provincial por la 
cual, de los nueve millones conce
dáis para el agua, cuatro y medio 
se destinarán a instalaciones de
portivas, es decir, la mitad. Tam
bién se nombró el tribunal que juz
gará las pruebas para policía muni
cipal; en el tribunal habrá tres pro
fesores de EGB, dos de ellos, 
además, concejales. También se le- 
—Crgaz____________

yó un escrito de José Luis Martí- 
nez-García Mochales en el que so- ’ 
licita la revisión de precios de lo 
que queda de obra del Hogar del 
Jubilado y otros. La elevación su
ponía 223.862 pesetas.

Por último, se leyó un informe 
de José Antonio Morlón 
Baschwitz, inspector farmacéutico 
municipal, y de César Montes Ga
go, arquitecto técnico municipal, 
en el que indican las medidas a 
adoptar para la mejor protección 
del sondeo efectuado por el Insti
tuto Geológico y Minero de España 
cedido en su día al Ayuntamiento. 
Se acordó protegerlo de la mejor 
forma posible a tenor de los medios 
de que se dispone.

Dos Barrios: Concurso 
para la recogida de basuras

El Ayuntamiento de esta localidad ha acordado convocar concurso para 
la prestación del servicio de recogida de basuras a domicilio. La duración 
será para el bienio 1983-84. con un tipo de cuatrocientas cincuenta mil 
pesetas cada año. a la baja.

Será necesario presentar una lianza de nueve mil pesetas, mientras que 
la detinitiva será del 4 por 1(1(1 def importe de la adjudicación.

En la proposición deberá presentarse el justificante de haber deposita
do la fianza, así como una declaración jurada de no hallarse incapacitado. 
La presentación tendrá lugar en el .Ayuntamiento dentro de un plazo de 
veinte días.

Cien personas configuran la 
escenificación, por primera vez, del belén
ORGAZ. A. Ruiz.

Con motivo de estas fiestas navideñas se realiza en esta villa toledana 
un intenso trabajo de numerosos jóvenes, niños y mayores, que, afanosa
mente y con mucha ilusión, preparan y organizan lo que será la primera 
escenificación del belén, que se representará en la plaza del Generalísimo, 
marco incomparable, debido a los edificios que la circundan con su 
esplendor y antigüedad.

En esta representación colaboran unas cien personas, incluyendo los 
colaboradores del cuadro artístico, carpinteros, electricistas, albañiles y 
vecinos, que, con tesón e ilusión, trabajan incansablemente por el engran
decimiento de la cultura.

La primera representación será hoy, a las ocho de la tarde, y la 
segunda, el próximo día 5, a la misma hora. Hoy dará comienzo con la 
entrada a dicha plaza de María y José en la burra Con motivo del 
empadronamiento en Belén, finalizando la noche del día 5 con la entrega 
de juguetes por los magos de Oriente a la «chiquillería».

Chozas de Canales: Confeccionados varios padrones municipales
La Alcaldía de esta loc alidad ha confeccionado los padrones del arbi

trio de desagüe- de canalones, el de impuesto sobre circulación de vehícu
los. el de tracción mecánica, el de recogida de basuras a domicilio particu
lares y el de tránsito de animales y rodaje de carruajes por vías municipa
les correspondientes al año actual. Durante quince días han quedado 
expuestos al público en la Secretaría a efectos (le posibles reclamaciones.

Campillo de la Jara: Elevados a definitivos los créditos
y suplementos del presupuesto vigente

I ranscurrido el plazo de exposición al público del expediente número 
dos del crédito extraordinario y suplemento de crédito del presupuesto 
ordinario vigente, se han elevado a definitivos los capítulos afectados;

Los aumentos alunizan la suma de 28.082.834 pesetas, utilizándose los 
recursos del superávit del año 1981, que ascienden a 1.161.673 pesetas.

Villarejo de Montalbán: Un millón trescientas mil pesetas, 
presupuesto del actual ejercicio

El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado definitivamente el 
presupuesto ordinario para el ejercicio de este año. después de (ranscurri
do el plazo de exposición al público, en cumplimiento de la ley vigente, 
alcanzando la cantidad de un millón trescientas mil pesetas.

Expuestas las vacantes para el profesorado de EGB
La Delegación Provincial de Toledo informa que se hallan expuestas en 

el tablón de anuncios las vacantes que se anunciarán a los próximos, 
concursos de traslados (general, restringido y párvulos).

Están incluidas las producidas hasta el día 1 de septiembre del corres
pondiente año. En caso de que se advirtiera error u omisión, deberán 
notificarlo a la Dirección Provincial de Educación y Ciencia por escrito, 
con las alegaciones o indicaciones oportunas a efectos de rectificación si 
procede,.
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A LAS 19:
• Parroquia de San Andrés.—Repi
que de campanas y cohetes. Inaugu
ración de la iluminación navideña. 
Hov se inaugura también el belén 
parroquial.
A LAS 24:
• Parroquia de San Andrés.—Misa 
del gallo. Bendición del belén parro
quia!. Villancicos.
A LAS 24:
• Iglesia del Salvador.—Misa del ga
llo, oficiada por Heliodoro Puentes. 
.Adoración del Niño Jesús.

Provincial de Tole- 
do. (Palacio de Benacazón.) Oleos 
de José Morata Mova. Laborables, 
de 18 a 21 horas.

.______________.Toledo, ayer

24 de diciembre de 1831: Come
dias anunciadas para las fies
tas navideñas

Alternan en distintos dias 
«La prudente Abigail», «El cató
lico Recaredo» y «Herodes Asca
lonia». El vicario Matías de la 
Calva concede en este día su 
licencia para que puedan repre
sentarse.

He consultado las que se po
nen en el siglo anterior en los 
días navideños de 1731 para ver 
si predominan también las co
medias bíblicas y encontramos

____El tiempo
Datos meteorológicos de ayer en To
ledo facilitados por el Observatorio f

Temperaturas: máxima, 9.4 gra
dos a las 14,25 horas; mínima, 0,4 
grados a las 4.00; a las 13.00 horas. 
7 grados. Humedad relativa del aire: 
(ib por loo. Presión atmosférica: 
722,0 milímetros.

El día transcurrió con ambiente 
frío y nubosidad variable; el viento 
fue moderado de componente Oeste.

DATOS ASTRONOMICOS PARA 
HOY

El Sol sale a las 7,30; se pone a 
las 17,55. Duración del crepúsculo: 
30 minutos. La Luna sale a las 4.09; 
se pone a la 1.30. Fase lunar: cuarto 
creciente.

•Galería Tolmo. (Santa Isabel. 
14.) Pinturas de Pedro ('ases. La
borables. de 12 a 14 v de 18 a 21 
horas. Festivos, de 12 a 14 horas. 
Lunes, cerrado.
•Galería Selección, iPuei t allana. 
14.) (Heos y esculturas de Parada 
Morollón. Laborables, de 10 a 14 y 
de 18 a 2<> horas. Festivos.de 12 a 14 
horas.
• Palacio de Fuensalida. (Plaza del 
(‘onde, 2.) Pintura de Piranesi. 
Laborables, de 10 a 14 y de 15.30 a 
18,30 horas.

PUEBLA DE ALMORADIEL 
•Exposición de bordados de Lagar
tera dentro del ciclo de artesanía. 
Visitas, de 10 a 14 y de 10 a 21 
horas.

que se ponen las comedias his
tóricas, como «Los Silvas y los 
Ayalas», «Los mozárabes de To
ledo» y «La Nochebuena».

Esta última fue escrita por el 
licenciado Cosme Gutiérrez y 
Tejada de los Reyes, natural de 
Talavera de la Reina, que pasó 
largas temporadas en Toledo.

Tal obra, en la que se inter
calan villancicos muy origina
les, se repitió a lo largo de me
dio siglo alternando con come
dias religiosas de Lope de Vega 
y Calderón de la Barca.

Clemente PALENCIA

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31, 1." (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

—Nacimientos, 
matrimonios
y defunciones

Nacimientos: Noeüa, hija de José 
( amacho y María Concepción Va
quero; Alberto, hijo de Manuel 
Amor y María de» los Angeles Ca
rrasco: Guillermo, hijo de José Luis 
Avila y María de la Concepción Bar- 
lado; Virginia, hija de José Luis Mé- 
riela y María Esther García Patos; 
Eduardo, hijo de Pedro Felipe Se
rrano y María Isabel García; Marta, 
hija de Juan Antonio Moreno y Ma
ría del Pilar Castaño; Ana Isabel, 
luja de Ensebio Hijas v María Isabel 
Gómez; Raquel, hija de Jesús de 
Medinaceli Burgos y Raquel Plaza: 
•Jesús, hijo de Agustín Gómez v Es
trella Pérez; Rafael, hijo de Ratael 
Hernández y A>cen.MÓn Montova; 
Beatriz, hija de Luis García y María 
Teresa de Jesús Moraleda.

Matrimonios: Daniel Cano Galán 
y Andrea Inmaculada Montero Ba
rranco; Aenancio José Ignacio Ruiz 
(’orbella y María Olga de los Dolo
res Regina González Dopico.

Defunciones: Gabriel Rodríguez 
Gutiérrez, de 81 años; Angel Valver- 
de Casarrubios. de 64: Angel Luis 
Valverde Agudo, de 27; María Rosa 
Mora Fernández, de 21; Vicenta 
Juanes Gómez, de 63.

------Farmacias
TOLEDO

Isabel Martin Mayoral.— Santo 
Tomé. 14 (hasta la> diez).

María del Pilar Isla Casero.— Ca
lle de la Mancha, 10 (toda la noche).
TALAVERA

Miguel Angel Collado Cano.—
Puente Nuevo. 5. plaza de los 'Fina- 
jones (hasta las diez).

Amelia Bañuelos García-Ra
mos.— Joaquina Santander. 76 (to
da la noche).

Para mañana viernes
TOLEDO

María Elena ( astro Sierra — Ca
lle Barcelona, s n. (hasta las diez).

Segundo de Echevarría.— Hom
bre de Palo. 23 (toda la noche).
TALAVERA

Miguel Angel Collado Cano.—
Puente Nuevo. 5. plaza de los 'Fina- 
jones (hasta las diez).

Amelia Bañuelos García-Ra
mos.— Joaquina Santander. 76 (to
da la nochei.

Horarios  
de autobuses

Toledo-Madrid

Galiano: 7. «. 9, 13, 15, 14,30, 
20,15 (laborables).

Continental: 10. 11, 11,30, 18, 
19, 19,30 (laborables).

Galiano: 7. 8, 9, 13,15, 14,30, 
17. 19.45. 20,15, 23 (festivos).

Continental: 10, 11,30, 18, 19, 
19,30 (festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20.50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9.30, 13, 
15,31). 16.30 (festivos).
Toledo-Talavera

7,30, 14, 15. 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9.30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19.30.

Teléfonos útiles

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaria de Policia: 22 14 01 y 091.
Policia Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 (X).
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 2951.

Cartelera
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría. L Teléfono 212442).
A las 11 y 12.45: «Se nos ha perdido 
un dinosaurio».

Cine Imperio (Cuesta del Aguila. 
7. Teléfono 221623).— A las 5.30 y 
<. 15: «La comedia sexual de una no
che de verano». Mayores 16 años.

Teatro De Rojas (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— A las 5,15 y 7: 
• Loca por el circo-. Todos los públi-

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817). Cerrado.

------- Radio 80--------
Programación local

6.00: Para empezar.
7.00: Despertador.

12,30: ( El bargueño».
13,30: Especial noticias-deporti

vo.
15.00: Patio musical. Tertulia de 

sobremesa.
21.00: Todo es radio.

y-Cupón pro ciegos—

Número premiado ayer:

263

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 2234 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81
Policia Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.

_ Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 8009 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37 
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 8014 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepalvedana: 80 64 14.

<iapA,,|ag toledo

Habrá regalos para casi todos y exhibiciones de otros deportes

El I Torneo Navideño de Fútbol-Sala, 
una auténtica fiesta

Campeonato local de fútbol de Talavera

El próximo domingo, día 26, se celebrará en el pabellón polide
portivo municipal el I Trofeo de Navidad de Fútbol-Sala, organizado 
por el Patronato Municipal y también por los equipos participantes. 
El acontecimiento comienza a las nueve de la mañana. A partir de 
esa hora y hasta la una de la tarde se jugarán los primeros encuen
tros.

El trofeo quiere ir más allá de 
una simple confrontación. A la 
una de la tarde y hasta las dos 
habrá una exhibición de tiro con 
arco, en la que participarán chi
cos que están participando en los 
cursillos de reciente creación. A 
las cuatro se reanuda el torneo 
futbolístico, y a las siete, antes de 
la gran final, dos equipos alevines 
de asociaciones de vecinos (Polí
gono y Palomarejos) jugarán un 
partido.

Los organizadores del aconte
cimiento deportivo han ideado 
una serie de actividades y rifas 
que darán más atractivo a la jor
nada. Diversas casas comerciales 
están participando, donando re
galos para los niños que bajen al 
pabellón. Al entrar, cada chaval 
tendrá un número, con el que 
puede participar en un sorteo. 
Así, además de contemplar los

partidos emocionantes del tor
neo, puede salir del recinto con 
un bonito recuerdo: una bicicleta, 
un balón o una guitarra. Son cua
renta ya los regalos que se han 
apilado en el pabellón polidepor
tivo, y esperamos que haya mu
chos más para que la mayoría de 
los chavales que acudan tengan 
una satisfacción añadida.

Mas al margen del deporte, v 
dentro de la promoción y la di
versión que debe privar en ese 
día, los ganadores del concurso 
municipal de villancicos harán 
una muestra de sus virtudes ar
tísticas.

Para que la participación sea 
mayor, también los espectadores 
tendrán su aliciente particular. 
Se va a hacer un concurso de ani
madores de los equipos. La peña 
que mejor, con más ganas y más

originalmente apoye a los suyos, 
tendrá un viaje a Madrid total
mente pagado con un precio op
cional: entrada gratis a un parti
do del Real Madrid o del Atlético 
de Madrid —cada uno puede de
cidirse por el color que más le 
agrade— o una jornada en el 
Parque de Atracciones si no le 
agrada ninguno de estos colores.

Otra cosa curiosa, aunque to
davía es un proyecto y no pode
mos confirmar nada más que las 
ganas que se tienen de que salga 
adelante: en las afueras del pabe
llón polideportivo se quiere hacer 
un concurso de migas, en el que 
habrá importantes premios.

Con tanta fiesta ya se nos olvi
daba que los" vencedores del tor
neo de fútbol sala tendrán un 
trofeo lujoso y casi tan grande 
como el Carranza. Aplaudimos 
sin ningún tipo de reservas todo 
el interés que demuestran los or
ganizadores de la jornada por la 
promoción del fútbol-sala y del 
deporte y la convivencia de los 
toledanos.

Resultados de la quinta jornada
Talleres Rally, 0; Atalaya 76, 6.
Alcores B, 2; La Cañada, 1.
Alcores A, 1; Hinojosa, 0.
Grúas Ernesto, 4; La Piedad, 3.
Bar Tropezón, 10; D. Aficiona

dos, 0.
Talav. la Nueva, 1: Bar Vidal. 5.
Bar Gamonino. 0; Segurilla, 4.
La Cava. 3; Bar Galán, 4.
T. Herrón, 3; Bar Hermanos 

García. 1.

Atalaya 76...........
Grúas Ernesto ... 
Bar Galán ...........
Transportes He
rrón ........................
Alcores A .............
La Hinojosa .......
Tal. la Nueva .... 
La Cava ................
Bar Tropezón .... 
Bar Vidal ............
La Cañada ..........
La Piedad ...........
Alcores B..............
Segurilla ...............
Talleres Rally .... 
Herm. García.....
Bar Gamonino ... 
D. Aficionados ...

J, G. E. P. Pts.
5 5 0 0 10
5 5 0 0 10
5 4 10 9

5 4 0 1 8
5 4 0 1 8
5 3 11 7
5 3 11 7
5 3 0 2 6
5 3 0 2 6
5 3 0 2 6
5 2 12 5
5 0 2 3 2
5 10 4 2
5 10 4 2
5 0 0 5 0
5 0 0 5 0
5 0 0 5 0
5 0 0 5 0

Comentario de la jornada
• De nuevo en esta jornada hemos 
tenido cambio de líder; el Grúas ha 
dejado su puesto a los componen
tes del Atalaya 76. Imaginamos 
que tanto los hermanos Giro como 
Villa y los demás componentes del 
equipo pasarán unas felices fiestas 
degustando este primer puesto cla- 
sificatorio.
• Los malos modos siguen impe
rando en este campeonato, como 
hemos podido observar en esta jor
nada, en que cuatro jugadores han 
visto la cartulina roja. El encuen
tro Bar Vidal-Talavera la Nueva 
registró la cifra de cuatro expulsa
dos, dos por cada bando; mientras 
que el quinto expulsado de la se
mana ha sido el central de la Pie
dad, Agüero.
• Lo que contrarresta a los malos 
modos de la competición es la exce
lente organización que posee este 
campeonato local, ante la cual hay 
que quitarse el sombrero. ¡Enhora
buena por esta organización y a ver 
si entre todos podemos hacer que 
el Ayuntamiento subvencione con 
algún dinero esta competición!

JIMENEZ

Probablemente, el partido se le dará por perdido al Arenas

El Asland no jugará contra el Arenas
El Asland celebró ayer jueves su 

último entrenamiento de la sema
na, liviano, y que dio paso a unas 
copas de champán con las que 
brindaron la plantilla y los directi
vos. Todavía se esperaba que el do
mingo había que jugar un partido, 
el famoso Arenas-Asland, que se 
jugó el pasado 21 de noviembre y 
que hubo que repetir por alinea

ción ilegal del Arenas. Sin embar
go, no habrá partido, ya que el 
equipo abulense ha notificado a la 
Federación Castellana la indisposi
ción de seis de sus jugadores, aque
jados de diversas lesiones. Con mu
cha sorpresa, la Federación no ha 
tenido más remedio que suspender 
el partido y lo más probable, según

nos informaron en la sede federati
va madrileña, es que el encuentro 
se le dará por perdido al Asland. 
Un regalo de Navidad para los de 
Villaluenga, aunque sea a costa de 
las lesiones de los jugadores de 
Arenas de San Pedro: dos están en 
cama, otros dos sufren una fractu
ra de menisco y otro jugador pade
ce una fractura de clavícula.

AYUNTAMIENTO DE VALMOJADO 
(Toledo)
ANUNCIO

El «Boletín Oficial de la Provincia» del día 17 del actual 
inserta el anuncio de este Ayuntamiento de resolución de 
las alegaciones presentadas contra la aprobación inicial 
de las normas subsidiarias de planeamiento municipal, así 
como de aprobación de las modificaciones introducidas 
de acuerdo a las indicaciones de la ponencia técnica, 
haciendo constar que hasta el día 18 de enero próximo 
se podrán examinar las modificaciones introducidas y 
presentar las alegaciones que estimen oportunas.

Valmojado (Toledo), a 21 diciembre 1982.— El al
calde.

Festivos.de
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La situación económica, tema central de la 
asamblea del domingo

El Talavera C. F. debe varias 
primas a sus jugadores
El total de la deuda podría pasar de 350.000 

pesetas
Todo está listo y preparado para la celebración de la asamblea 

extraordinaria del Talavera C. F., que dará comienzo el domingo, 
a las once menos cuarto de la mañana, en última convocatoria. El 
tema económico, como ya adelantamos en anterioresinformaciones, 
va a ser el eje sobre el que gire casi toda la reunión y, según hemos 
sabido de fuentes de toda solvencia, el panorama que presente el 
tesorero de la entidad a la asamblea va a ser negro, negrísimo.

La situación económica, como 
el propio presidente Aurelio Lo
zano reconocía hace unos días en 
estas mismas páginas, es franca
mente grave, y o mucho nos equi
vocamos o en la asamblea se va a 
solicitar de los socios nuevos sa
crificios para salir del bache en el 
que se encuentra el club.

Un bache del que ahora tam
bién son víctimas los jugadores, 
que, según nuestras fuentes, lle
van ya, al menos, tres partidos en 
los que han puntuado y no han 
cobrado la correspondiente pri
ma, pudiendo sobrepasar la deu
da del club con sus jugadoes por 
este concepto las trescientas cin- 
-cuenta mil pesetas. Eso, si es que 
ayer no se saldó esta deuda, cosa 
que a la hora de elaborar esta 
información desconocemos, aun
que nos extrañaría mucho que así 
fuese. Así, pues, los jugadores 
aún no habrían visto el resultado 
económico de sus empates en te

rrenos de Badajoz y Albacete 
(que supusieron en primas alre
dedor de 112.000 pesetas cada 
uno) ni la victoria ante el Lorca 
(cuyo importe en primas superó 
las ciento veinte mil). Todo esto 
según los datos de que dispone 
YA de Toledo, aunque no hayan 
sido notificados ni admitidos ofi
cialmente por ningún miembro 
de la directiva blanquiazul.

En resumen, que la asamblea 
del domingo se presenta intere
sante y que es muy importante la 
asistencia de los socios para que 
den cada uno su opinión respecto 
a la salidas que se han de encon
trar a la crisis. Primero habrá 
que oír el estado de cuentas y 
luego opinar. De cualquier forma, 
la asamblea se presenta sabrosa, 
y los hay incluso que hablan has
ta de posibles dimisiones en la 
directiva blanquiazul.

P. Á. R.

A las cuatro menos 
cuarto de la tarde

El Sampru vuelve 
a la competición 
el domingo ante 
el Orcasitas, 
en Arenas

Si no sucede ninguna anormali
dad y no se producen sorpresas, el 
San Prudencio volverá el próximo 
domingo a la competición oficial 
de Liga, una vez que los colegiados 
castellanos han levantado el veto 
sobre el equipo talaverano a raíz de 
los incidentes registrados en el 
transcurso y al término del partido 
San Prudencio-Moscardó. La vuel
ta a la competición se va a verificar 
en el campo de deportes de Arenas 
de San Pedro, a las cuatro menos 
cuarto de la tarde del domingo, 
pues será en tierras abulenses en 
donde el conjunto talaverano pase 
su «exilio» hasta que se cumpla la 
sanción que cayó sobre el munici
pal del Prado.

En las filas samprudencistas se 
ha recibido con alegría esta noticia 
y los jugadores están deseando ya 
volver a la actividad, mientras que 
los que han sido sancionados por 
varios partidos ya han buscado 
acomodo y sitio en equipos del 
campeonato local, ya que no es co
sa de perder la forma. El Sampru 
el domingo seguramente tendrá 
que echar mano de alguno de los 
juveniles del Talavera o del propio 
San Prudencio, y a pesar de las 
dificultades lógicas que se va a en
contrar en esta «rentrée» se espera 
que este descanso no haya sido ne
gativo y los jugadores blanquiazu
les traigan nuevos ánimos y reno
vadas esperanzas.

__ Tenis

El Ebora, campeón invicto 
de la primera Liga provincial 
por equipos de club

El pasado domingo, día 19, fina
lizó esta primera Liga provincial, 
que ha estado compuesta por cinco 
equipos toledanos de otros tantos 
clubs de la provincia y que ha su
puesto una gran experiencia para 
futuras confrontaciones, en las que 
esperamos, una vez más, que el de
porte una a nuestras ciudades en 
estas manifestaciones tenísticas. El 
equipo representativo del Ebora 
Tenis Club se ha proclamado, con 
todo merecimiento, campeón del 
torneo, ya que todos los partidos 
jugados han supuesto victorias pa
ra sus colores, culminando con 
gran brillantez la labor de todos 
sus jugadores.

El segundo lugar fue también 
para el otro equipo de la ciudad de 
la cerámica Los Alcores, logrando 
con esta gran clasificación dejar en 
un puesto de honor a su club.

El Club de Tenis Toledo ocupó 
la tercera plaza, seguido a conti

Torrijos-Fuensalida, 
amistoso en el San Francisco

Para no perder la forma, los equipos están preparando diferentes 
partidos para el próximo domingo. El Yepes jugará contra el Chichón, a 
las cuatro de la tarde, y el Fuensalida irá a Torrijos a medirse con el 
equipo de preferente que representa a esta población toledana.

Los partidos lógicamente no se jugarán a cara de perro, pero pueden 
proporcionar a los aficionados un poco de fútbol en un día en que las? 
competiciones se paran, excepto para aquellos clubs que tienen partidos 
atrasados que disputar. Concretamente, el que se juega en Torrijos tiene 
todos los alicientes: dos equipos de los fuertes de la provincia y, además, 
entre dos poblaciones en las que siempre ha existido esa rivalidad por 
razones de proximidad.

nuación por Cerro Perdices, ce
rrando la tabla en quinto lugar el 
Torrijos Club Tenis, que, por cier
to, no se presentó a jugar su parti
do final de la Liga con Los Alcores 
quizá debido a su baja moral por la 
mala actuación a lo largo del tor
neo.

Ello no les exime de su mal com
portamiento en su último compro
miso, al no cumplir con su obliga
ción que el calendario les exigía.

Por último, resaltar que la en
trega de trofeos se efectuó en los 
salones del club social Los Alcores, 
en el que momentos antes el dele
gado provincial de tenis, Fernando 
Ramón de Fata, dirigió unas bre
ves palabras a los asistentes, agra
deciendo la participación de todos 
los equipos y la patrocinación del 
torneo por parte de la Excelentísi
ma Diputación Provincial.

T. SERRANO

tns viernes, atletismo
A paso lento
Atletas toledanos estarán 
presentes en el Cross 
de Campo de Criptana

El próximo día 2 de enero la 
temporada de cross en la vecina 
provincia de Ciudad Real tendrá 
una cita importante con la celebra
ción del Cross de Campo de Crip
tana, que el CUA, equipo más re- 
prentantivo de la provincia man- 
chega, organiza bajo el patrocinio 
de la Federación Provincial. Emi
lio Villarino, el prohombre más di
námico del mundillo del atletismo 
manchego, ha manifestado su inte
rés, para lo cual ha dirigido cartas 
a los clubs más representativos de 
nuestra provincia para que estén 
presentes en este acontecimiento 
deportivo, dado, según palabras de 
Emilio Villarino, el auge y catego
ría que este deporte tiene dentro 
del mundillo provincial toledano. 
El interés del vicepresidente de la 
Federación de Ciudad Real estaría 
en poder contar con la presencia de 
una fuerte representación dentro 
de las categorías menores y de pro
moción, sabedor del potencial tole
dano, para poder cotejar el nivel 
alcanzado por los atletas manche- 
gos cara a sus aspiraciones para 
años venideros. También tiene in
terés en la asistencia de atletas de 
categoría juvenil, sobre todos en 
las féminas, para poder conocer las 
posibilidades de la provincia cara 
al Campeonato de España Cadete 
y Juvenil, que sé celebrará el pró
ximo día 23 de enero, así como 
comprobar el nivel de los atletas 
que el próximo verano serán sus 
más directos rivales en la próxima 
celebración de los Juegos Castella- 
no-Manchegos, que se van a cele
brar en pistas manchegas.
La San Silvestre popular 
toledana sigue su marcha

La San Silvestre toledana, que 
con tanta ilusión y fuerza ha inicia
do este año su andadura, sigue pro
gresando en su interés cara al afi
cionado, muestra de lo cual es el 
gran interés despertado entre las 
casas comerciales toledanas, parti
cularmente las del barrio de Palo
marejos, que se han volcado en ob
sequios para resarcir de su esfuerzo 
a los participantes. Es paradójico 
que la zona comercial que hasta 
ahora más se ha distinguido por su 
ayuda ha sido la de Palomarejos, 
por la que no transcurrirá la carre
ra, pese a que los organizadores, en 
una primera idea, si tenían interés 
por poder extender por sus calles el 
recorrido. Los trofeos y regalos se

Layos y Ortega, dos toleda
nos en las concentraciones de 
la Federación Española de

Atletismo
van acumulando —todos están ex
puestos en el establecimiento de 
Confecciones Balmaseda—, y has
ta el comienzo de la prueba, el pró
ximo día 31, a las seis de la tarde, 
se espera contar con los suficientes 
alicientes en lo referente a obse
quios para que todos, o la gran ma
yoría de los participantes, tengan 
su recompensa.

Toledanos en las 
concentraciones navideñas

Varios toledanos estarán presen
tes en las concentraciones organi
zadas por la Real Federación Espa
ñola de Atletismo en las próximas 
fechas navideñas.

Del día 31 al 10, en la playa del 
Inglés, en Canarias, se concentra
rán los atletas españoles más des
tacados en las distancias de 100 a 
1.500 metros lisos. Dentro de la 
pléyade de buenos atletas naciona
les estará presente el recuperado 
José Luis González, junto a sus 
más directos rivales, Abascal, Pa
checo y Vera, acompañado por el 
responsable adjunto nacional para 
1.500 metros, y también toledano, 
el entrenador Martín Velasco. La 
asistencia de José Luis González es 
una excelente muestra de la recu
peración del toledano y una espe- 
ranzadora perspectiva cara a la 
próxima temporada.

En las modalidades de cross y 
maratón, del 3 al 8 de enero y en 
Madrid, varios serán los toledanos 
presentes. En cross, en la categoría 
sénior, serán Antonio Layos y Luis 
Sastre los concentrados, mientras 
que en la categoría júnior lo será 
Sánchez Carbonell, si bien es ver
dad que algún otro atleta toledano 
de la categoría, como lo demostró 
el pasado domingo Raúl Alvarez en 
Venta de Baños, debería estar pre
sente.

Después del Provincial

El CAT acaparó títulos
Mientras que unos se mantienen, el CAM y 
de las tres últimas ediciones

Torrijeña se estancan Cuadro

1986-81 1981-82 1982-83
ALEVINES

1." Joma-Evangelista 
Femen. 2. CAT-Jucundiano

3." UD. Torrijeña
1.' CAT-Jucundiano

Mascul. 2." Joma-Evangelista
3." UD. Torrijeña

Joma-Evang. 
CAM-Nieto 
CAT-Jucund. 
CAT-Jucund. 
Joma-Evang. 
UD. Torrijeña

Almazara-Intern. 
El Cárdete 
CAM-Nieto 
CAT-Jucund.
El Cárdete 
CD. Cárcavas

INFANTILES
1.' CAT-Jucundiano

Femen. 2." C. N. Bargas
3." Joma-Evangelista
1." Joma-Evangelista

Mascul. 2. CAT-Jucundiano
3." UD. Torrijeña

CAM-Nieto 
Joma-Evang. 
CAT-Jucund. 
Joma-Evang.
C. Bargas 
CAT-Jucund.

CAT-Jucund. 
Joma-Evang. 
CAM-Nieto 
CAT-Jucund. 
Joma-Evangelista 
CD. Cárcavas •

CADETES
1." CAT-Jucundiano

Femen. 2." Joma-Evangelista
3." CD. Cárcavas
1." Joma-Evangelista

Mascul. 2." CAT-Jucundiano
3." UD. Torrijeña

CAT-Jucund. 
CAM-Nieto 
CD. Cárcavas 
Joma-Evang. 
CAT-Jucund. 
CAM-Nieto

CAT-Jucund.
Almazara-Intern.
CD. Cárcavas 
CAT-Jucund. 
Joma-Evang. 
Almazara-Intern.

JUVENILES
1." CAT-Jucundiano

Femen. 2." CD. Cárcavas
3." UD. Torrijeña
1." CAT-Jucundiano

Mascul. 2." INB Greco
3. Joma-Evangelista

CAT-Jucund. 
CAM-Nieto

CAT-Jucund.
CAM-Nieto 
CD. Cárcavas

CAT-Jucund. 
Joma Evang.

Cárcavas
Almazara-Intern.
Joma-Evang.

JUNIOR
1."

Femen. 2."
3."
1." CAT-Jucundiano

Mascul. 2.” Joma-Evangelista
3." INB Greco

SENIOR

CAT-Jucund.
C. Seseña
CD. Cárcavas 
CAT-Jucund. 
UD. Torrijeña

CAT-Jucund.
Almazara-Intern.

CAT-Jucund.
CAM-Nieto 
UD. Torrijeña

1." CD. Asland 
Mascul. 2." CAT-Jucund.

3." Joma-Evangelista

CD. Asland 
CAT-Jucund. 
CD. Cárcavas

CD. Asland 
Almazara-Intern. 
CAT-Jucund.

Después de celebrado el cam
peonato provincial de clubs en 
Quintanar de la Orden, conjunta
mente con el V Cross Castellano- 
Manchego, varias son las conclu
siones que se pueden sacar.

De una parte, la superioridad re
gistrada por el CAT, equipo de 
más larga trayectoria dentro del 
panorama provincial, que después 
de dos años en que ha tenido que 
soportar las embestidas de los dife
rentes clubs de atletismo que han 
ido surgiendo en el panorama atlé
tico, este año ha logrado acaparar

la mayoría de los títulos, tanto en menos puestos de honor que en 
las categorías intermedias, donde otras ocasiones, y es que este año 
ya es tradicional, como en las cate- varias adversas lesiones han mina- 
gorias inferiores. Un buen premio dü el potencial del club de la zona 
al esfuerzo realizado. sonsecana. Otros, por el contrario,

Han surgido otros clubs, como el han dado muestras de descenso o
Almazara moracho, que lo hacen . x . ,
con gran fuerza, logrando algún tí- fs“^lentoJ como es> caso de
tulo como el alevín femenino y la UD Torrijeña, que esta pasando
otros puestos de privilegio, lo que Por fases de T, S“
demuestra que dentro ae este de- directiva, y del CAM-Nieto, con
porte también existe savia nueva, bastantes titubeos en su trayecto-
Otros se han mantenido, aunque na V con a esc,slon de un club de
han tenido que ceder ante el empu- la zona, El Cárdete, que parece que
je del CAT, por lo que han logrado también demuestra cierta fuerza.
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Castilla-La Mancha tiene un presidente 
socialista que defiende el humanismo
Jesús Fuentes Lázaro considera que está donde está por sus antecedentes religiosos. 
Está satisfecho consigo mismo y dice conocerse. Se considera una persona 
fundamentalmente práctica. En su gestión al frente del Gobierno regional evitará una 

inflación de cargos
Está visto: Jesús Fuentes es un tardón. No porque hiciera esperar a 

este periodista la tira de minutos. No porque tuviera la osadía de llegar 
diez minutos tarde a la sesión de investidura del pasado 22, dejando en 
radiografía al presidente de la Asamblea, que con voz engolada anun
ció: «Ahora, señorías, va a hablar el candidato a la presidencia de la 
región»; «perdón, habrá (jue esperar algo», corrigió segundos después. 
Jesús Fuentes es un tardón porque, pese a su cuerpo de alambre y cara 
increíblemente chupada, con una anchura de hombros que parecen 
prestados, llega diez, treinta o sesenta minutos de retraso, y como si 
nada. Esto avala nuestro aserto, aunque luego intente confundirnos 
diciéndonos que le gusta Wagner, Nietzche y las películas del Oeste, 
donde prima la rauda acción. Al final de la conversación nos da la clave 
de sus teóricas contradicciones: «Soy Géminis, sabes, y es que creo que 
hay algo de dualidad en nosotros.» El nuevo presidente de la Junta de 
comunidades de Castilla-La Mancha cree conocerse y además está 
encantado de ser como es. Lo prueba la siguiente frase: «Me gustaría 
que mi hijo fuera como yo.» Pero debemos ser sinceros, aunque contri
buyamos a engordar un poco más su ego: con Jesús Fuentes se lo pasa 
uno bien hablando despacio, tranquilamente.

Lo lógico en estos casos es hacer
le al nuevo presidente de la Junta 
Autonómica una entrevista en pro
fundidad, desglosando ampliamen
te los puntos esenciales de su pro
grama de gobierno, que ayer reco
gíamos sintéticamente. Pero como 
lo importante para hacer algo es 
saber quién puede hacerlo, vamos 
a recoger primera y fundamental
mente algunos brochazos de la per
sonalidad del señor Fuentes.

—Mire, yo no sé seguro si usted 
es un pesimista, un escéptico o sim
plemente un realista. ¿Tiene dese
quilibrios emocionales?

—Me considero una persona 
constante en mis actividades úti
les. Me enseñaron a tener un conti
nuo dominio de mí mismo. Cono
cerse a uno mismo, principio socrá
tico. Y creo me conozco, lo cual me 
ayuda a mucho para saber porqué 
hago determinadas cosas. No me 
considero pesimista. Digamos que 
soy más dado a vivir más intensa
mente las preocupaciones y los 
problemas que los triunfos y los 
éxitos. Porque éstos son tan pasa
jeros... Mi actitud general, es estar 
expectante ante lo que será el éxito 
y seguir caminando continuamente 
porque, como decía Heráclito, todo 
es fluir.

—Le gusta la filosofía, ¿no?
—Bueno, estuve a punto de es

tudiar filosofía pura, aunque al fi
nal me decidí por historia. De to
das formas he leído bastante filo
sofía y siento predilección por Pla

tón, San Agustín, Hegel, Bergson. 
A estos autores los utilizo como 
ejercicio de pensamiento. General
mente busco las razones del por 
qué estoy aquí. Cuál es nuestra sa
lida como hombres...

—Le voy a hacer una confesión: 
tenía cierto miedo a pedirle que se 
definiera a sí mismo porque, cono
ciéndole algo, temía que me diera 
por respuesta un «no sé».

—La verdad es que no sé cómo 
definirme. Me niego a definirme. 
Me tienen que definir los demás, 
los que me conocen. En pocas pala
bras, diría que soy un hombre 
práctico.

Agradecido al seminario
—Y, claro, el pragmatismo suele 

estar reñido con la religiosidad. ¿Es 
usted un hombre religioso?

— A mi modo, sí. ya lo creo. Sabe 
usted, un problema que no tengo 
resuelto es la existencia o no des
pués de la muerte. Lo que no soy es 
practicante.

—De todas formas, dudar ya es 
creer mucho más que negar, aun
que en este supuesto también se 
afirma la existencia de algo cuando 
se niega. Yo también creo que usted 
es un hombre religioso, y no lo digo 
porque sepa que ha estado en el 
seminario...

—Efectivamente, estuve en el 
seminario nueve años, y guardo 
unos recuerdos muy agradables de 
aquella época. Cuando le decía an

tes (pie el conocerse ;i >i mismo era 
una enseñanza que había recibido 
muy importante, me refería a mi 
época como seminarista. Es más. 
creo que estoy en el Partido Socia
lista en parte por aquella forma
ción humana recibida en el semi
nario. Además, yo llegué al PSOE 
de la mano de un hombre con un 
gran componente religioso. Me re
fiero a -Jerónimo Ros Campillo. Es
toy convencido (pie si no hubiera 
estado en el seminario no estaría 
donde estoy. El Partido Socialista 
es tremendamente humano. -Hu
mano. demasiado humano», como 
escribió .Nietzche.

—Pero precisamente el filósofo 
alemán no era un modelo de defen
sor del humanismo.

—Claro que no, pero yo lo que 
hago siempre es aprender aquellas 
enseñanzas concretas notables de 
cada autor, hacerlas un poco mías.

—O sea, que un socialista como 
usted, destacado militante, no sien
te rubor ai hablar de su paso por el 
seminario.

— Le repito que no. todo lo con
trario. Ha sido para mí fundamen
tal.

—Lo mismo me hace usted un 
alegato en defensa de la familia.

—Considero que la familia es 
una forma de convivencia acepta
ble. Es lo que pienso. No es una 
forma de opresión, como otros di
cen, aunque pudiera serlo. Eso de
pende de cada uno. Lo cierto es 
que no soy excesivamente dado a 
la afectuosidad.

—Seguro que esto se lo recrimi
na su mujer.

—Sí, cómo no.
—¿Le gustaría que su hijo fuera 

como usted?
—Pues he de reconocer que sí. 

Es más, no me importaría que es
tudiara lo que yo, Filosofía y Le
tras. Me gustaría que fuera como 
yo, lo cual es difícil, pues soy pro
ducto de mi época, y cuando él sea 
algo mayor, las cosas serán bastan
te distintas.

-■—En líneas generales veo que 
usted está encantado de ser cual es, 
está encantado de conocérse, va
mos. Presumo que usted será un 
toledano maximalista.

Huello, no me importa haber 
na< ido en Toledo. Aunque tengo 
que -er sincero, porque yo no soy 
meiükoso. sólo lo necesario. y de
cir (|W me hubiera gustado haber 
nacido en ot 10 país.

—¿La crítica toledana es más 
destructiva que constructiva?

La verdad es (pie tiende a ser 
más bien destructiva, lo cual es 
normal en capitales de provincia 
del t ipo de Toledo. Y eso (pie Tole
do tendría que ser cosmopolita. Se
ría tan importante recrear la apor
tación de los árabes y los judíos, 
(pie son las culturas que más in
fluencia han tenido en nuestra ciu
dad.
El hombre no es malo

A Jesús Fuentes le gusta hablar 
de sí mismo, aunque sin demasiada 
presunción. Por algo es Géminis, y 
como el entrevistador cojea del 
mismo signo, esta parte de la con
versación se dilata en exceso. Con
tribuyen también un sinfín de lla
madas, algunas contestadas, otras 
pidiendo a la secretaria que le ex
cusara porque tenía que hacer o no 
estaba. De pronto agita sus manos 
grandotas y huesudas. Parecen dos 
abanicos. Le hemos preguntado si 
le han pedido ya muchos trabajos, 
y con ese lenguaje cinésico nos con
testó. Es mas, en la puerta de su 
despacho monta guardia, al pare
cer, un pesado que quiere un pues
to. Cuando hablamos de todo esto 
nos comenta con cierto cinismo y 
regodeo la procesión de felicitacio
nes recibidas de los nuevos amigos. 
«Sí —reconoce—, y he podido ver 
mucha tramoya en torno a mí. Pe
ro en fin, es el teatro del mundo. 
Forma parte de la condición huma
na. Pese a esto, no creo que el 
hombre sea malo por naturaleza.» 
«Efectivamente, en esto soy rous- 
soniano», nos dice.

Y la verdad es que no nos apete
ce mucho hablar de sus proyectos a 
cortísimo plazo (pues tiene tres 
meses de gestión). Por eso vamos a 
enumerar sólo algunas cosas de to
das las que hablamos.

Sobre su continuación como 
presidente de la Junta, después de 
las elecciones regionales —si ganan

Jesús Fuentes Lázaro, treinta 
y cinco años, nuevo presidente 

de la Junta Regional 

las elecciones—, «no opino, habrá 
que verlo más adelante; siempre he 
manifestado que lo que me gusta 
es ser diputado; en Madrid es don
de se aprende. Con lo que no estoy 
conforme es en que se relacione a 
los políticos que trabajan en la re
gión con aquellos mediocres que no 
encajan a nivel nacional. No c-s ése 
mi planteamiento. Yo estoy dis
puesto a trabajar allá donde se me 
considere útil».
Algunas acciones

Es sincero cuando nos confiesa 
que como militante del PSOE no 
va a adoptar una política reivindi- 
cativa frente al Gobierno socialista 
nacional— «ese fue un defecto de 
UCD»-— lo cual no quiere decir que 
no trate de sacar la mayor canti
dad de recursos y beneficios para 
la región. En su discurso no queda
ba claro si cuando hablaba de dis
cutir la territorialidad de la región 
quería decir que había que elimi
nar, por ejemplo, Guadalajara. 
«Exactamente quería dar a enten
der que había que estudiar los po
sibles focos de desarrollo de la re
gión, dejando a un lado criterios 
provincianos.» Inevitablemente ha
blamos de la Universidad de Casti
lla-La Mancha —«hay que partir 
prácticamente de cero»— y se ma
nifiesta claramente por el campus 
único, si bien piensa reunir a todas 
las partes y discutir esto y otros 
aspectos, para a continuación ha
blar con el ministro de Educación. 
El curso siguiente puede ser bueno 
para que pueda comenzar a funcio
nar. «Esto, claro, siendo optimista», 
se apresura a decirnos.

M. A. MELLADO

El ministro de Justicia convenció a un recluso 
en Toledo para que abandonara la huelga de hambre

El cardenal, tras celebrar la misa del gallo en la prisión obsequió a los reclusos

El minis!r<? de Jusiicia. Fernan- 
<lo Ledesma. (pie pasó la Noche
buena en 'Toledo junto a su fami
lia, protagonizó ese mismo día un 
acto especialmente significativo en 
la prisión provincial, donde, tras 
dialogar con un joven preso que se 
encontraba en huelga de hambre 
desde hacía dos días, le convenció) 
para que desistiera de su actitud. 
El ministro fue recibido con gran
des muestras de cariño por la po
blación reclusa, que agradeció) su 
presencia en tan significado día.

Al parecer, la dirección de la pri
sión provincial no conoció la noti
cia de la visita, que se realizó) con 
carácter semioficial, hasta bien en
trada la tarde. Alrededor de las 
8,30, el ministro hacía acto de pre
sencia en el establecimiento peni
tenciario. Una vez allí, tras visitar 
a la población reclusa y felicitarle 
las Pascuas, fue informado de que 
un joven preso, de poco más de 
veinte años, se encontraba desde 
hacía dos días en huelga de ham
bre. Inmediatamente, el señor Le
desma manifestó) su deseo de en
trevistarse con el recluso al que, 
después de una amplia charla, con

venció para que desistiera de su 
actitud.

Según hemos podido saber en 
fuentes dignas de todo crédito, el 
joven huelguista está casado, es pa
dre de cinco hijos y actualmente 
cumple una condena de cuatro me
ses por el impago del alquiler de 
una pensión en la que había estado 
viviendo en Melilla. Al parecer, el 
joven tuvo que trasladarse urgen
temente a Toledo por tener a uno 
de sus hijos gravemente enfermo, 
dejando a un hermano suyo encar
gado de pagar la pensión de Meli
lla, dado que él no tenía disponibi

lidades económicas. Al pasar los 
meses y no hacerse efectivo el pa
go. el dueño de la mencionada pen
sión denunció al ahora procesado.

El ministro de Justicia, que era 
la primera vez que visitaba Toledo1 
en calidad de ministro, se interesó) 
en la prisión por la cena que toma
rían los reclusos, pasando por la 
cocina para comprobar que se en
contraba todo a punto. Como seña
lábamos anteriormente, la visita 
fue recibida con los brazos abiertos 
por la población reclusa.

También el día de Nochebuena, 
tras la cena, los internos de la pri

sión provincial acudieron a la misa 
del gallo, que, como YA de Toledo 
adelantaba días atrás, fue oficiada 
por el cardenal primado, don Mar
celo González Martín.

Podemos señalar que el carde
nal, una vez finalizada la misa, ob
sequió a los internos con turrón y 
tabaco; concretamente sabemos 
que el turrón le costó a don Marce
lo la cantidad exacta de 11.238 pe
setas. Así. pues, una Nochebuena 
un poco menos triste que de cos
tumbre para los reclusos de Tole
do. que se emocionaron profunda
mente durante la entrañable ho- 
molía que les dirigió el señor car
denal.

Jesús Fuentes 
no jurará su cargo 

el próximo día 30
La toma de posesión del nuevo 

presidente de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, Je
sús Fuentes Lázaro, no se realiza
rá, en contra de lo previsto inicial
mente, el próximo día 30, sin que 
de momento se haya fijado una fe
cha determinada.

Al parecer, este aplazamiento ha 
venido motivado ante la imposibi
lidad de que el ministro de Admi
nistración Territorial, Tomás de la 
Quadra Salcedo, estuviera presen
te en Toledo dicho día, pues, como 
es sabido, el juramento debe reali
zarse obligatoriamente ante el mi
nistro. No obstante es probable 
que el acto pueda llevarse a cabo a 
principios de enero.
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Grandes figuras toledanas Cerca de millón y medio de visitantes
El infante don Juan Manuel llegaron a Toledo en 1982

Nieto de reyes, sobrino de Al
fonso el Sabio, suegro de dos reyes, 
corregente del reino de Castilla, 
fue hombre difícil y grande escri
tor. El nos dice que es mejor escri
bir libros que entretenerse en jugar 
a los dados o en otras cosas viles. 
Al final de su mejor libro, el llafna- 
do «De los enxiemplos del conde 
Lucanor et de Patronio», escrito 
entre los años 1328-35, dice que 
nació en Escalona un martes, 5 de 
mayo de 1220 años de nuestra era, 
que, reducido a la era cristiana, da 
el año 1282. Por ello estamos en el 
setecientos aniversario de su naci
miento.

Sus padres fueron el infante don 
Manuel de Castilla, último hijo de 
San Fernando, y su segunda espo
sa, doña Beatriz de Saboya. De es
te matrimonio procede la estirpe 
de los Manuel o Manueles.

Desde que nace nuestro famoso 
y celebrado personaje es señor de 
Peñafiel, enriscado castillo en don
de residió y escribió algunas de sus 
obras. Se casó tres veces y no se 
distinguió precisamente por su fi
delidad.

Hombre inteligente, que sacó 
tiempo tanto para la intriga como 
para escribir sus inmortales libros. 
Por eso, al mismo tiempo que ati
zaba la rebeldía de los infantes don 
Pedro y don Juan el Tuerto, y no es 
del todo leal a Sancho IV, escribe 
y se sitúa en él plano político en el

La vigilancia en el Museo es nula

Una escultura del Museo 
de Victorio Macho agredida 
dos veces consecutivas

En múltiples ocasiones hemos comentado en nuestras páginas el 
estado de abandono en que se encuentran algunos museos de nuestra 
ciudad y, ahora, desgraciadamente, la denuncia se ha hecho patente 
ante la agresión sufrida por una escultura en el Museo de Victorio 
Macho. Dicha agresión, denunciada por el escultor Juan López 
Ballesteros, al parecer se ha repetido en días consecutivos, ya que 
en un principio los daños causados eran menores. Una vez más el 
arte se ve relegado y maltrecho, y estos lamentables hechos, al 
menos, servirán para recordar a quien corresponda el estado de 
abandono de un museo, que tanto por la calidad de las obras expues
tas como por su localización en la ciudad, puede encuadrarse de 
máximo interés.

La escultura dañada es la que 
el insigne escultor dedicó a su 
madre, a la cual un desaprensivo 
enemigo del arte y de la cultura 
ha roto las manos con una espe
cie de punzón. Claro está que es
ta agresión fácilmente pudo ser 
evitada si el Museo contase con 
unas adecuadas medidas de vigi
lancia, totalmente inexistentes. 
Así podemos señalar que en di
cho museo solamente existe un 
conserje, que es el encargado 
además de vender los «tickets» de 
entrada, por lo que difícilmente 
puede hacerse cargo de las tareas 
propias de un vigilante. Pero la 
historia además tiene un matiz 
de negligencia si tenemos en 
cuenta que el señor Ballesteros 
descubrió los hechos casualmente 
el pasado 19 de diciembre, no 
siendo denunciados en la comisa
ría de Policía, sino por él mismo, 
ya que, según pudimos compro
bar ayer directamente, nadie más 
había presentado la denuncia en 
dicha comisaría.

Pero además existen claros in
dicios de que se ha tratado de dos 
agresiones en días diferentes, ya 
que cuando el escultor comprobó 
por primera vez los desperfectos, 
sólo estaban dañados los dedos 
de la mano izquierda y en el mo
mento actual son las dos manos 
las que están deterioradas. Supo
nemos que de haberse tomado en 
su momento las suficientes medi
das, la segunda de las agresiones 
se podía haber evitado, pero no 
ha sido así.

Lógicamente las personas que 
pueden tener implicaciones de 
responsabilidad en el asunto han 
sido debidamente informadas de 

poder y en el literario en la cum
bre. De el se dijo en su tiempo que 
era de los hombres más poderosos, 
puesto que podía caminar días y 
días, del norte al sur de España, 
haciendo posada en alguna de sus 
villas fuertes o en sus torreados 
castillos.

A la vez que sus obras literarias 
le sitúan en un lugar sobresaliente 
entre los prosistas del siglo XIV, 
su ideario político está recogido en 
el «Libro de los Estados», de carác
ter filosófico y didáctico, infWldo 
por el aristotelismo, tan en conso
nancia con las directrices prerrena- 
cientes de su época. En el «Libro 
del caballero y del escudero» recoge 
las ideas sobre la sociedad que le 
ha tocado vivir. Sabido es que su 
obra maestra, el ya mencionado 
«Libro del conde Lucanor», reúne 
cincuenta y un ejemplos, como el 
archifamoso en donde cuenta el ca
so del pobre que comía altramuces, 
que luego sería tema de una de las 
famosas composiciones de don Ra
món de Campoamor.

Se puede decir de don Juan Ma
nuel que nada le fue ajeno, desde 
la política a la cultura, pasando por 
el amor, la guerra, la deslealtad, la 
ciencia, la filosofía y el bien escri
bir.

Fernando JIMENEZ
DE GREGORIO

manera directa por el escultor 
que descubrió el tema, del cual es 
preciso señalar que fue quien en 
su día denunció la desaparición 
del escudo del puente de Alcán
tara, al igual que la posible usur
pación de las rejas de Julio Pas
cual, que están en la estación de 
ferrocarril. En ambos casos, gra
cias a su colaboración, se evita
ron atropellos, e igual ha 
ocurrido en otras muchas cues
tiones, que el señor López Balles
teros ha denunciado sin intereses 
personales de ningún tipo, única
mente como un toledano amante 
de su tierra y del patrimonio his
térico-artístico. Una vez hecha la 
aclaración maticemos que tanto 
la directora del Museo de Santa 
Cruz, con la que no pudimos con
tactar, como la Dirección Provin
cial de Cultura, están al corriente 
del tema y deben poner el máxi
mo interes en el mismo, ya no 
sólo porque el Museo de Victorio 
Macho, desde el 26 de abril de 
1974 en que se suscribió un docu
mento entre el Estado y la viuda 
del escultor, es responsabilidad 
del primero, sino por tratarse de 
la obra de un hombre que aún 
siendo palentino quiso inmortali
zarse mediante su obra en la ciu
dad imperial y, eso, ya nos honra.

En último lugar y, a modo de 
anécdota, sólo matizar que para 
hacernos una idea del estado de 
abondono del Museo, sólo darnos 
una vuelta por el mismo y obser
var cómo la cerradura de la puer
ta se encuentra fijada a una ma
dera podrida, que permite el ac
ceso al mismo dando un simple 
empujón.

No hay estadísticas absoluta
mente fiables y exactas del número 
de personas que visitan Toledo. No 
es fácil hacerlas; diríamos que casi 
imposible. Por razones obvias el 
control de hoteles y restaurantes 
no basta; tampoco el de los turistas 
que visitan los monumentos, me
nos aún el de los vehículos que lle
gan al casco monumental de la ciu
dad. Pero entre todos estos datos y 
otros también significativos, estu
diados por «Senda 3» (Planifica
ción y Transportes Integrados), se 
puede hacer un cálculo actualizado 
con bastante aproximación a la 
realidad. Y ese cálculo da como 
muy probable la cifra de 1.500.000 
personas que llegaron a Toledo en 
el año que agoniza. Decimos que 
«llegaron» pero no que la visitaron 
como turistas; estos últimos pue
den estimarse en medio millón lar
go, aunque este dato está calculado 
más bien a la baja sobre la base de 
los que visitan el Museo del Greco 
y la Sinagoga del Tránsito, pues 
respecto a los que visitan la cate
dral nunca se ha sabido ni se sabrá 
con certeza el número de los turis
tas que obtienen cada año el billete 
para el recorrido de las dependen
cias interiores

Turistas y vehículos
No es diciembre, ni siquiera ene

ro, sino febrero el mes del año de 
más baja afluencia; les siguen en 
orden creciente noviembre, marzo, 
abril, septiembre, mayo, junio y ju
lio, hasta llegar a agosto, que es el 
mes que arroja mayor contingente 
de visitantes. Los datos de tráfico 
señalan en unos 85.000 el número 
de vehículos extranjeros que llega
ron a Toledo en 1982, lo que hace 
suponer en unos 250.000 los visi
tantes procedentes de otros países 
a los que hay que añadir los auto

La Escuela de Artes Aplicadas y 
Oficios Artísticos de Toledo cum
ple en este año un siglo de existen
cia, y la efemérides le ha pillado 
con el acné juvenil de las obras, en 
plena erupción adolescente de los 
yesos y el cemento, que viene a ser 
como el signo de la primavera de 
las instituciones, aunque sea una 
primavera de largo alcance y cen
tenaria como ésta. Cien velas alza
das al cielo de las calendas como 
testimonio de que el arte y los ofi
cios artísticos son en Toledo mu
cho más que muerta escenografía 
para postales turísticas, sino alien
to vivo heredado a través de las 
generaciones.

En una ciudad como ésta se co
rre el riesgo de identificar lo artís
tico con lo histórico y lo histórico 
con lo acabado, de modo que el 
arte sea un montón de reliquias 
museables para pasto de celéricos 
rebaños de foto y tentetieso. Por 
eso la existencia de la Escuela de 
Artes, que carga con la impagable 
tarea de reciclar para la vida un 
marco artístico ciudadano tenden
te a la momificación, no puede re
sultar más providencial y gloriosa
mente indispensable.

Todos los toledanos, me parece, 
guardamos del raro edificio neogóti-

II Encuentro de Danzas Castilla*La  Mancha
Se celebró en el teatro Rojas el 

II Encuentro de Danzas Castilla- 
La' Mancha. El encuentro resultó 
magnífico, dado que los grupos 
participantes eran de gran calidad. 
No podemos hacer distinciones, ya 
que estuvieron todos a una gran 
altura.

El grupo El Bonillo nos trajo las 
magníficas jotas de Albacete. El 
grupo Mazantini, de Ciudad Real, 
brilló dada la elegancia de su baile 
y la autenticidad con que guardan 
estas danzas. La Casa de Guadala
jara nos representó sus danzas con 
mucha soltura. El grupo Los Dia
blos de Huete (Cuenca) disculpa
ron su no asistencia por enferme
dad de dos de sus componentes. La 
presencia de nuestra provincia

buses de las agencias turísticas. El 
número aproximado aceptable de 
visitantes nacionales durante este 
año sería del orden de 1.050.000, 
más de la mitad de los cuales llega
ron en vehículos ligeros. Anotemos 
de paso que se calcula en la mitad 
por lo menos las personas llegadas 
de otros puntos del país que ya 
habían estado en Toledo. Habrá 
algún lector especializado en el te
ma que estimará bajo el porcentaje 
de turistas que aquí señalamos, pe
ro insistimos en que a la hora de 
calcular hay que distinguir bien 
entre «turistas» y «visitantes».

Los motivos
Y a qué vienen los visitantes a 

Toledo? La respuesta parece fácil, 
pero no lo es tanto si hacemos caso 
de una encuesta realizada hace so
lamente dos años, de la que se de
duce que no es la visita «turística» 
el motivo principal, sino la caza y 
la pesca. Estamos aludiendo ahora 

Centenario de un macero
co-neomudéjar una lejana evoca
ción infantil donde las figuras hie- 
ráticas de los maceros de la fachada 
se entrecruzan mágicamente con las 
cadenas colgadas de la cercana fa
chada de San Juan de los Reyes. Si, 
como decía Rilke, la patria de un 
hombre es su infancia, la patria de 
muchos toledanos debe tener a los 
maceros de la Escuela de Artes co
mo sus ángeles custodios de azuleje- 
ría mudéjar y cercana por los herra
jes aquellos de la morería. A lo me
jor esto explica toda una manera de 
ser del toledano, porque, en el fon
do, llevamos dentro al macero de la 
Escuela de Artes.

Pero lo cierto es que pocos artis
tas y artesanos de los nacidos en 
Toledo podrán negarle a la Escuela 
de Arte su función de cuna fermen- 
tadora de sus vocaciones. En esta 
Escuela, híbrida de monasterio y 
mezquita, entre arcos de todo el 
muestrario islámico y gárgolas gó
ticas de mentirijilla, han tiznado 
sus dedos con la carbonilla de los 
esfumados, frente a la solemnidad 
de las venus de escayola, toda la 
pléyade de los artistas que hoy 
pintan algo en Toledo. Algunos de 
éstos incluso han retornado con el 
tiempo y ocupan hoy las mismas 

quedó altamente representada por 
el grupo Virgen de la Piedad, de 
Villanueva de Alcaudete, que, co
mo es su costumbre, las danzas que 
interpretaron las continúan bailan
do con autenticidad y compenetra
ción. En el grupo se ven caras nue
vas, que son las que irán conti
nuando la labor de este grupo. 
Para finalizar, la «Danza sacra
mental» de Camuñas, que fue in
terpretada magistralmente como 
las gentes de esta localidad toleda
na la guardan. Es un bello canto a 
la Eucaristía.

Un éxito de la Agrupación Musi
cal Toledana y de su Junta directi
va, que continúa trabajando sin 
descanso y con este acto nos de
muestra su amor a la tradición y a 

a la provincia de Toledo, no a la 
capital. Muchos «pasan» por Tole
do, pero no para ver sus monumen
tos y museos, sino sencillamente 
para irse a otros lugares donde 
ejercitar su deporte favorito.

Los pueblos más visitados
El mayor número de viajeros pa

san por la carretera nacional de 
Andalucía; le sigue la de Madrid- 
Lisboa y este fenómeno explica por 
qué los hoteles y restaurantes se 
concentran en estos dos ejes. Des
pués de Toledo y Talavera, las lo
calidades más visitadas son Orgaz, 
Illescas, Puebla de Montalbán, 
Puente del Arzobispo, Torrijos y, 
en el verano, los pueblos ribereños 
del Alberche y los de la sierra de 
San Vicente lindante con Avila. 
También la ruta cervantina: Es
quivias, Consuegra, El Toboso...

Luis MORENO NIETO

aulas, pero ya desde el estrado de 
la docencia. De muchos de ellos da 
cuenta la exposición conmemorati
va del centenario que se muestra 
en dos salones de la Escuela. Allí se 
reúne una antología de quienes en 
una cadena ininterrumpida de cien 
años han ido dejando lo mejor de 
su experiencia artística y artesanal 
en las diarias enseñanzas como 
profesores del centro. Y junto a los 
nombres del pasado, como Ricardo 
Arredondo, Vicente Cutanda, Ma
tías Moreno o Cecilio Béjar, se 
unen los de una nueva generación 
de profesores, como Francisco Ro
jas, Félix del Valle, Gabriel Cruz- 
Marcos, Guerrero Malagón, Julián 
Méndez Sadia. Mezcla generacio
nal que es el resumen y el expo
nente de un relevo llevado a cabo 
durante un siglo de actividad en 
las aulas de la Escuela de Artes 
toledana.

Para muchos, la Escuela de Ar
tes será siempre como la otra sina
goga de las artes, donde el ladrillo 
hace vainica en la fachada, ponién
dole hornacina mudéjar e irónica al 
macero «yeyé» de Isabel y Fernan
do. Que así sea por otros tantos 
años.

Mariano CALVO

las costumbres de nuestros antepa
sados. Es de lamentar la poca res
puesta encontrada por los toleda
nos (quizá la hora, 11,30 de la ma
ñana, no era adecuada). No sabe
mos; es triste que los toledanos 
perdieran este gran acontecimien
to. que con tan poca frecuencia ve
mos en nuestra ciudad. Este 
II Encuentro estaba patrocinado 
por la Junta de Comunidades Cas
tilla-La Mancha, pero en nuestro 
teatro municipal de Rojas no en
contramos ningún representante 
de la Junta. ¿Lo sabrían? Sabemos 
positivamente que sí, pero con la 
nueva toma de posesión no debie
ron poder asistir.

M. M. M.
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Tras un año de escasa actividad

Malas perspectivas para 
el mercado nacional 
de ganados de Talavera
El primer mercado del año se retrasa dos 
días por culpa de las Navidades y se 

comenzará la actividad el día 3

Con el nuevo año que entra se reinicia la actividad mercantil 
ganadera que tanto caracteriza a nuestra ciudad. El primer merca
do del año tendrá lugar dos días más tarde de lo que es habitual por 
culpa de las celebraciones navideñas; la actividad comenzará el día 
3 por ser el 1 y el 2 festivos. Pesimismo y expectación son los dos 
términos que pueden aplicarse a la postura que tratantes y ganade
ros mantienen ante el nuevo ejercicio tras los malos augurios dima
nantes del anterior.

Si algo ha caracterizado al año 
82 en lo que a mercantilismo ga
nadero se refiere son los bajos 
precios permanentes de los gana
dos gordos; un ganado que marca 
la pauta del resto de los animales 
y que ha imposibilitado, por sus 
bajos precios de venta, que los 
mercados se hayan desarrollado 
con la alegría necesaria como pa
ra que los concurrentes puedan 
decir que el mercado de Talavera 
sigue siendo bueno. Pero no es el 
mercado de Talavera sólo. La po
tenciación de mercados aledaños 
a nuestra provincia —léase Sala
manca, Avila, Trujillo, etc.— no 
ha influido en absoluto sobre la 
actividad ganadera en nuestra 
ciudad, por lo que cabe pensar 
que la problemática es extensible 
al resto de la región, e incluso del 
país.

Los intentos de los organismos 
oficiales por afianzar el mercado 
nacional de ganados de nuestra 
ciudad parecen, asimismo, río ha
ber dado los frutos deseados. La 
Feria Industrial Agrícola y Gana
dera fue un intento más bien 
frustrado de nuestro Ayunta
miento por potenciar estas activi
dades en la zona, sin tener dema
siado en cuenta la realidad cir
cundante y aplicando un mínimo 
esfuerzo al estudio y entendi
miento del problema endémico 
por el que atraviesa el agro tole
dano. La maquinaria, escasamen
te conectada con las necesidades 
reales, y las conferencias comple
mentarias, basadas en unos inte
reses comerciales encubiertos, no 
trajeron nada nuevo a los gana
deros y tratantes de la zona, que, 
en realidad, no llegaron a 
participar ni mínimamente en la 
tan esperada FIAGA.

Otros intentos oficiales en tor
no a la actividad ganadera pasa
ron inadvertidos para los impli
cados que prefirieron darle la es
palda desde el principio. Este es 
el caso de la puesta en marcha de 
una lonja de contrataciones que 
no pasó de ser una idea brillante, 
sin más .consecuencias, de algu
nos altos cargos relacionados con 
el Mercado Nacional Talaverano. 
O la idea de realizar mercados 
con más asiduidad, tres o cuatro 
veces al mes, mal vista desde el 
comienzo por los servicios veteri
narios tradicionales y sin ningu
na consecuencia práctica, ni si
quiera para el futuro.

Y ¿tlgo más aún. Cuando se ini
ciaron las obras del nuevo teso 
para el mercado de ganados se 
aseguró que podrían estar con
cluidas para las grandes ferias de 
mayo. Pasaron las celebraciones 
primaverales, pasaron también 
las de septiembre y aún no se 
sabe cuándo, podrán estar defini
tivamente terminadas. Explica
ciones al respecto no se dan. y ya 
en los últimos mercados se dejó 
notar el nerviosismo y la premura 
de los concurrentes. Pero'lo peor 
de todo es que los que tienen que 
hacer uso de las instalaciones se 
quedan asombrados ante lo que 
se está haciendo, porque piensan 
que los corrales divisorios que se 
construyen no podrán retener ni 
siquiera a los animales grandes. 
Y todo porque las barras horizon

tales de contención guardan en
tre sí una distancie» suficiente co
mo para que a través de ellas 
pueda pasar, sin demasiado es
fuerzo, cualquier animal. Para es
te viaje, dicen, no se necesitaban 
tantos millones.

Desde mayo todo es negativo

Según fuentes consultadas por 
nuestro diario, la curva de activi
dad mercantil comenzó a bajar a 
partir de los meses primaverales. 
Después, la feria de septiembre, 
en concreto, pasó por ser una de 
las peores de los últimos años, y 
un dato sintomático es que a la 
exposición de ganado selecto pro
gramada dentro de la FIAGA no 
llegaron a concurrir más de un 
par de docenas de cabezas. La 
sequía y la incertidumbre origi
naron el resto.

Pero cuando más se dejó notar 
la incertidumbre fue en los mer
cados anteriores y posteriores a 
las elecciones generales. El 
«anunciado» triunfo del PSOE 
parecía influir decisivamente so
bre la actividad negociadora de 
unos hombres más predispuestos 
al conservadurismo que al impre
visible cambio. Hay que recordar 
al respecto que. aun a pesar de 
ser una buena época para las 
transacciones, el primer mercado 
de noviembre, justo después de 
las elecciones, fue considerado 
por organismos competentes el 
peor del año. La bajada de la pe
seta no parece en cambio haber 
influido sobre la actividad más 
que en lo que respecta a la apro
ximación a Talavera de compra
dores portugueses que vienen ha
ciendo desde entonces un buen 
acopio de cabras y vacas de vida.

Pero, en definitiva, parece que 
los tratantes, esos quince o veinte 
motores del Mercado Nacional 
de Ganados de Talavera, que 
procedentes de los pueblos de la 
zona llevan animando la activi
dad desde hace muchos años, no 
se sienten derrotados y conti
núan desplazándose a las zonas 
ganaderas de Extremadura y par
te de Andalucía para poner al 
servicio de los compradores de la 
zona norte del país el ganado que 
les interesa. Según las previsio
nes, y tal como ha venido ocu
rriendo en los últimos años, la 
demanda continuará producién
dose en su mayor parte de Hues
ca, en ganado vacuno, y de Sego- 
via. El lanar, tras la espectacular 
bajada de fin de año. podrá recu
perar.- ■’ de su situación pasadas 
las celebraciones navideñas que 
han abocado a los vendedores a 
una verdadera ruina. Para el ca
prino no parece que la solución 
vayai. ser los compradores por
tugueses, por lo que se espera 
también su recuperación. El 
equipo, »n fin, no podrá ya recu
perarse. pues la mecanización de 
nuestros campos lleva irremedia
blemente a la desaparición de la 
actividad mercantil en torno a 
estas especies; por supuesto, a 
largo plazo y teniendo siempre 
muy en cuenta la importancia de 
estos animales en las ferias tala- 
veranas.

César G. SERRANO

«Más», un centro de moda para Talavera

Mil quinientos metros cuadra
dos divididos en cuatro plantas ex
quisitamente decoradas, 12 em
pleados dispuestos a atender con 
educación y corrección y toda la 
moda para señora, caballero y artí
culos de regalo. Esto es «Más», el 
último comercio abierto en Talave
ra, que ha supuesto todo un acon
tecimiento en cuanto al mundo de 
la moda en nuestra ciudad y nos 
atreveríamos a decir por la catego
ría del establecimiento en la pro
vincia. «Más», como decimos, se ha 
convertido nada más abrir sus 
puertas al público en el estableci
miento centro de moda en Talave
ra y en uno de los más visitados. Y 
es que, aunque sólo sea por ver su 
decoración, la verdad es que vale la 
pena ir.

Ciento cincuenta 
mujeres talaveranas 
participaron 
en los cursillos 
sobre congelación 
de alimentos

Las cerca de ciento cincuenta 
mujeres participantes en el cursillo 
que sobre congelación de alimentos 
se ha celebrado recientemente en 
nuestra ciudad viene a demostrar 
la inquietud y preocupación del 
ama de casa, y del hombre en gene
ral, ante el cada vez más complejo 
problema de la alimentación.

Los cursillos, que se han realiza
do durante tres días consecutivos, 
han estado organizados por la ca
dena de establecimientos de elec
trodomésticos Kapy, a través de su 
delegación en Talavera y bajo el 
patrocinio de una importante mar
ca comercial. Unas cincuenta mu
jeres han asistido cada día a las 
conferencias, que han sido comple
mentadas con la proyección de un 
cortometraje sobre la congelación, 
con la degustación de productos 
congelados y posteriormente pre
parados con animados coloquios y 
con una bolsa de obsequios regala
da por el establecimiento organiza
dor a todos los asistentes.

Juan Carlos Gutiérrez, gerente 
de la delegación talaverana, nos 
daba cuenta de la importancia que 
día a día van tomando los produc
tos congelados y el interés crecien
te que muestra el ama de casa por 
conocer los valores positivos de la 
congelación, los procesos y los pro
ductos susceptibles de ser someti
dos a este tipo de tratamiento. 
Juan Carlos Gutiérrez nos indicaba 
que en este momento se trata de 
eliminar la mala imagen de los pro
ductos congelados y hacer ver . al 
ama de casa la incidencia positiva 
que pueden tener sobre el ahorro, 
tanto de tiempo como de dinero.
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La decoración ha sido realizada 
por el equipo de decoradores de 
Muebles de Talavera, que es ade
más la sociedad propietaria del es
tablecimiento. El señor Arnanz, 
uno de los propietarios de «Más», 
manifestó a nuestro diario que este 
establecimiento se abre en Talave
ra «para ocupar un espacio que no 
estaba completo en nuestra ciu
dad, que es el de la moda más ac
tual, la más novedosa y la de ma
yor categoría». Y, efectivamente, 
así es. «Más», con sus cuatro plan
tas, ofrece al público talaverano 
una selección de la moda para se
ñora, caballero, novias, etc. Son 
1.500 metros cuadrados decorados 
estilo oriental, con cañas de bambú 
y esterilla, con gusto y calidad, en

Tampoco estará abierto para el año 
1983 el museo Ruiz de Luna

En una de las sesiones de la co
misión municipal permanente cele
brada hace varias semanas se dio a 
conocer a los miembros que la 
componen la decisión del Ministe
rio de Educación sobre los 90 mi
llones de pesetas que se habían 
presupuestado en el organismo es
tatal para el proyecto de reconver
sión de las antiguas escuelas de 
San Agustín en museo.

Sobre este tema, y aprovechan
do la visita oficial a nuestra ciudad 
realizada en la mañana de ayer por 
el director provincial de Cultura, 
Amador Domingo, le preguntamos 
el estado en que se encuentra el 
proceso de reconversión y cons
trucción de las nuevas instalacio
nes para el museo Ruiz de Luna. 
En este sentido el director provin
cial dijo que el Ministerio, tras 
aprobar el presupuesto, ha encar
gado a un arquitecto un proyecto 

los que se puede ver y comprar 
desde el más pequeño artículo de 
regalo importado del sureste asiá
tico hasta el modelo de traje de 
noche más sofisticado para estas 
fiestas. Todo ello dentro de una 
variada gama de modelos que ocu
pan, pero no abarrotan, las vitrinas 
de exposición de las distintas sec
ciones de «Más».

«Más» es, en fin, más selección, 
más moda y más artículos entre los 
que escoger para el público talave
rano. Nuestra enhorabuena a sus 
propietarios y, cómo no, también al 
consumidor, que tiene en este esta
blecimiento un lugar más en donde 
elegir. Un prestigio para Talavera 
y nuestra provincia.

que se adapte al montante moneta
rio estipulado. Al arquitecto no se 
le ha dado plazo fijo para que ter
mine el proyecto, pero el asunto, al 
ir por vía de urgencia, se espera 
esté resuelto en los primeros meses 
del año entrante. Una vez termina
do el proyecto se procederá al ini
cio de las obras, que, según opinión 
de Amador Domingo, son delicadas 
por las condiciones puestas por la 
Corporación municipal en orden a 
conservar la fachada del histórico 
edificio. Las obras, en definitiva, 
probablemente no estén termina
das ni siquiera en el 83.

Los talaveranos, mientras tanto, 
seguimos esperando con ansiedad 
poder volver a contar con el museo 
en el que estén expuestas las mejo
res obras de la producción artesa- 
nal que da renombre a nuestra ciu« 
dad: la cerámica.
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El grupo Gloria Fuertes volverá 
a actuar mañana para los niños

Manan;) lunes, continuando con 
el programa de actos que se vienen 
desarrollando dentro de las XXXV 
Jornadas Culturales Talaveranas, 
tendrán lugar diversas actividades 
en la Casa municipal de la Cultura, 
que se complementarán con la gran 
muestra artística que hasta el pró
ximo día 30 se mantendrá expuesta 
en el centro cultural y que recoge 
la mayoría de obras presentadas a 
los certámenes convocados por el 
Ayuntamiento.

Concretamente, a partir de las 
doce de la mañana del lunes, los 
niños podrán disfrutar con la pues
ta en escena por los pequeños acto
res del grupo (¡loria Fuertes de la 
obra navideña titulada ..La estrella 
que dejó de brillar». Una obra que 
fue extraordinariamente acogida el 
pasado día 23, cuando fue presen
tada en el mismo salón de actos de 
la Casa de la Cultura.

El último paseo del pavo

Para los que ya han dejado de 
ser niños hay programadas dos se
siones de cine-club, que se inicia
rán a las siete y a las nueve de la 
noche, proyectándose la película 
española ..'Pigres de papel», de Fer
nando Colomo. Un filme que lanzó 
al éxito a su director por el desen
fado con que se trata el contenido 
y la forma nueva con que se enca
raron algunas resoluciones técni
cas. Probablemente, visto desde la 
perspectiva actual, la película pue
de haber quedado un algo 
desfasada.

Terminar diciendo que las jor
nadas culturales ya tocan a su fin, 
y lo que resta por ver se compone 
tan sólo de proyecciones cinemato
gráficas pertenecientes a ese irre
gular ciclo de cine español con el 
que el Ayuntamiento ha completa
do gran parte del programa de ac
tos.

Juguetes, gastos también 
típicamente navideños

Si la lotería es ilusión para los mayores, idéntica, o aun mayor 
ilusión, son los juguetes para los pequeños. Los juguetes son protagonis
tas destacados de estas fechas, de tal forma que el gasto en regalos que 
ha de afrontar una familia de clase media se puede evaluar en más de 
las cinco mil pesetas solamente en cuanto a juguetes y tomando como 
base un matrimonio que sea padre de solamente dos hijos. Para hacer 
frente a la demanda de artículos de juguetería en estas fechas hay 
establecidos en nuestra ciudad un total de 22 establecimientos de 
juguetería, amén de los grandes almacenes con sección dedicada a 
juguetes, que se amplia en esta época, y de otros establecimientos que, 
no siendo la juguetería su dedicación específica, aprovechan estas 
fiestas para vender estos artículos.

Ovidio Vázquez, encargado de 
uno de estos establecimientos en
clavado en la calle de San Francis
co, la calle comercial por antono
masia de nuestra ciudad, ha sido 
quien nos ha explicado las caracte
rísticas de la campaña de juguetes 
de este año y sus peculiaridades. 
En principio, este año el apartado 
de juguetes por parte de los comer
cios talaveranos, a requerimiento 
de los compradores, ha comenzado 
con mucha antelación a las fechas 
en las que se hacía en años prece
dentes. Desde el pasado mes de no
viembre se procede a este aparta
do. con lo que el cliente se asegura 
la propiedad de un determinado 
juguete y de paso puede pagarlo en 
cómodos plazos, cosa de agradecer' 

en vista al precio al que se han 
puesto estos artículos.

De estos juguetitos, la demanda 
del público por este año se inclina 
definitivamente por un artículo 
que está causando sensación y va a 
batir, seguro, un récord de ventas 
este año. Nos referimos a un muñe
co, que según Ovidio Vázquez es el 
juguete del año. Su precio oscila 
entre las 2.000 y las 2.900 pesetas, 
y conforme va el ritmo de venta de 
este muñeco, que tiene todo el pa
recido posible a un bebé, conser
vando incluso el olor de los niños 
pequeños, no es difícil predecir que 
en más de la mitad de las casas 
talaveranas en las que haya una 
niña en edad infantil habrá un mu
ñeco en Reyes.

Y hablando de Reyes Magos, 
Ovidio Vázquez señaló a este dia
rio que en Talavera cada vez más 
se va perdiendo el rito de la entre
ga de juguetes en esta festividad y 
que cada vez son más numerosas 
las familias que retiran sus com
pras en la festividad de la Noche
buena. Y es que los tiempos cam
bian, la sociedad talaverana es re
ceptiva para todo lo que sea inno
vación, y. por otro lado, el hecho de 
que los colegios comiencen sus 
clases en fechas inmediatamente 
después de los Reyes Magos anima 
a los padres a adelantar en algunos 
días la entrega de los juguetes para 
que sus destinatarios los disfruten 
más tiempo antes de la vuelta al 
colegio.

Hemos hablado de ilusión. Lo 
que no es ilusión son los cientos de 
miles de barras de turrón y los mi
llares de botellas de licor que du
rante estas fechas consumimos los 
talaveranos. Un sinfín de estableci
mientos dedicados a la alimenta
ción baten récords de ventas du
rante las Navidades, apoyándose 
sus ventas en las de turrón, maza
panes y licores, de los que se lleva 
la palma el champán.

Cuando alguien se encuentra 
por la calle a un joven con un pavo 
bajo el brazo, arropado con una 
bolsa de plástico con la firma de 
unos grandes almacenes, y en ple
nas celebraciones navideñas, lo 
primero que se le ocurre pensar es 
que el pobre animalito está dando 
su último paseo; quizás por una 
ciudad extraña en la que antes no 
había estado y en la que, como en 
todas las demás, el pavo sigue sien
do esencial símbolo culinario de las 
celebraciones.

La instantánea que les presenta
mos fue tomada mientras el fotó
grafo de YA en Talavera trabajaba 
en un céntrico enclave de la ciudad 
y poco después de que un señor

Una calle «cortada»
Ocurre en la calle Entrada de 

Barrio Nuevo. Ante la falta de se
ñalización de prohibición de apar
car, los automóviles se estacionan 
al lado derecho de la calle, y como 
ésta es tan estrecha impiden el pa
so a vehículos normales, no diga
mos ya a furgonetas o camiones. Es 
un dato de la falta de previsión de 
los encargados de la normalización 
del tráfico en Talavera, que, una 
vez que ha sido pavimentada con
venientemente esta calle, han con
sentido que un día sí y otro tam
bién, a todas horas del día y la 
noche, la calle permanezca «corta
da» efectivamente por el estaciona
miento de vehículos en uno de sus 
lados. Para más «inri», la calle —y 
no es broma— es de doble direc
ción, y en una de las naves allí 
ubicadas hay instalada un indus
tria, por lo que en numerosas oca
siones se hace necesaria la carga y 
descarga. Y a unos metros de esta 
calle, en donde se permite el apar
camiento sin deber, la de San 

que conocía al chico que porta el 
pavo tratara de acogotar al animal 
en un pronto de efusión desborda
da. Un rato malo para el pavo, que 
parecía mirar despreocupado y, so
bre todo, por supuesto, sin tener ni 
mínima idea de lo que le esperaba. 
Otros, mientras tanto, repartían 
publicidad comercial vestidos de 
Papá Noel, o celebraban el comien
zo de las vacaciones con la cara 
pintada de colorines y con una bo
tella de vino manchego entre las 
manos, o felicitaban las Pascuas a 
sus jefes con el resquemor de no 
haber sido agraciados en la lotería, 
etc. El pavo, de seguro, estaba aje
no a todo esto. Al fin y al cabo era 
su último paseo.

Francisco, hermosa y ancha, en cu
yo último tramo se prohíbe el apar
camiento. ¿Quién da la solución?

Después de distintas controversias

Los policías municipales 
podrán recibir aguinaldo

Después de no pocas controver
sias, los policías municipales po
drán, por fin, recibir aguinaldos de 
todos aquellos que quieran ofrecer 
algún regalo a estos funcionarios 
que se encargan de vigilar por la 
seguridad ciudadana y el orden del 
tráfico rodado dentro de la ciudad. 
Y decimos que después de no po
cas controversias, ya que, al pare
cer, existía una orden del alcalde 
por la que se prohibía recibir este 
año regalos a los policías municipa
les, pretendiendo acabar así con al
go que ya es típico de nuestras Na
vidades. Al parecer, después de esa 
orden ha venido otra por la que la 
anterior queda sin vigor y por fin 
se permite que los policías reciban 
sus presentes como año tras año 
viene sucediendo. En eso, por el 
momento, no hay cambio.

Empiezan las obras 
del «tapón» de Pío XII

Por otra parte, hay que signifi
car que ayer dieron comienzo ya 
las obras del «tapón» de Pío XII, 
con las que se enlazará la parte 
nueva de la avenida con la ya anti
gua en el tramo comprendido des
de la plaza Héroes del Alcázar y 
calle Carretas. Estas obras han he
cho que se produzcan algunos cor
tes de tráfico en una de las direc
ciones en la mencionada plaza. Co
mo cortes de tráfico igualmente se 
han ocasionado con motivo de dis
tintas obras que se realizan 
actualmente en el paseo del Mue
lle, que ayer estaba cortada al trá
fico, según nos informó el cabo jefe 

de la Policía Municipal talaverana. 
Por cierto que la Policía Municipal 
ha establecido y ordenado ya los 
servicios para estas Navidades, po
tenciados estos días por el gran vo
lumen de tráfico rodado que en los 
últimos días se apreció en nuestra 
ciudad, en donde gentes de toda la 
comarca realizan sus compras.

El mercadillo, trasladado 
temporalmente al domingo

Estas fiestas van a traer consigo 
también el traslado temporal del 
habitual mercadillo de los sábados 
al domingo, tanto el día 26 como el 
2 de enero. También el día 25 y el 
1 de enero se aplaza la recogida 
domiciliaria de basuras, que no ha
brá en esos días y se hará en los 
siguientes.

Los vecinos de Puerta de 
Cuartos, hoguera de Navidad

Y la celebración propia de estas 
fiestas navideñas tiene hoy hecho 
noticiable en la barriada talavera
na de Puerta de Cuartos, en cuya 
plaza unos vecinos se van a congre
gar a partir de las seis de la tarde 
para, en torno a una hoguera, de
partir amigablemente y compartir 
pan, chorizo y vino en uno de los 
actos más típicos de esta celebra
ción en nuestra ciudad. Todo el 
que por allí se pase tendrá su troci- 
to de pan y chorizo, no ajeno a la 
amistad que en este barrio dispen
san a cualquiera que se una a ellos, 
durante todo el año, pero aún más 
en esta fiesta navideña.

El concejal 
de la Juventud 
reinicia 
la actividad
El programa consta 
de una semana ecolo
gista, una muestra de 

cine...

El concejal de la Juventud, 
Víctor García Galán, se reu
nió en la Casa Municipal de 
la Cultura con los grupos ju
veniles de la ciudad. A esta 
reunión asistieron represen
tantes de Cruz Roja, Juven
tudes Comunistas, Tuna de 
Talavera, Ardeidas, Asocia
ción Cultural Gamonital, 
Carpa y Escuela de Kárate.

El concejal de la Juventud 
expuso a los grupos juveniles 
el programa que se desarro
llará mientras él siga en el 
cargo. Este programa consta 
de realizar una semana ecolo
gista, una muestra de cine a 
base de cortometrajes, una 
muestra de teatro local y la 
confección de una revista por 
parte de los grupos juveniles 
en colaboración con el Ayun
tamiento. Para confeccionar 
este programa habrá reunio
nes previas en la Casa de la 
Cultura el próximo martes, 
miércoles y jueves.
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Controla, calcula, archiva, 
imprime, compara, analiza, gestiona, 

factura, consulta, prevé, investiga, 
diseña, contabiliza, presupuesta, 

x-, t- transcribe, programa..
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-------Consuegra------------------------------------------------------------------------------- —

«La torta del gran prior» o «priorato», exquisito 
manjar navideño, debería «resucitarse»
CONSUEGRA
F. Domínguez Tendero

Llegando estas fechas prenavi
deñas, forzosamente modos y me
dios, maneras y costumbres nos 
llevan a rodear nuestro ambiente 
familiar y lugareño, social o capita
lino, de cuanto pueda ayudar a ha
cer, siquiera por unos días, más 
agradable gl cotidiano vivir. Y muy 
mucho se centran esas maneras y 
costumbres en torno a la mesa, 
gran mesa familiar, que normal
mente se ..monta» en estas fechas 
de Navidad. Habría mucho que es
cribir y siempre no tanto del medio 
actual, un tanto mediatizado y so
fisticado (aunque por fortuna se 
respeta aún el entorno familiar), 
como de viejas costumbres y re
cuerdos que, aun pasado el tiempo, 
dejaron reminiscencias, y de las 
que en muchas ocasiones, y por re
curso, se vuelve a echar mano.

Cada región y cada pueblo, par
ticularmente, ha tenido siempre 
sus peculiaridades gastronómicas 
estos días. Porque, para ellos, se 
dejaban siempre, como ahora tam
bién, la «cochura» de esas exquisi
teces para satisfacer más las Navi
dades. Yo quiero traer aquí uno de 
los productos que debieron ser 
«suntuarios» aqui, en Consuegra, 
por su nombre y por su destinata
rio: «la torta real», o «torta prioral», 
también llamada «del gran prior».

Data el manjar y su receta de

—Villatobas

Unos cincuenta 
agricultores 
acudieron 
a un curso de 
viticultura y cereales

VILLATOBAS Carlos Martin- 
Fuertes

En los últimos días se ha lle
vado a cabo en esta localidad 
un interesante curso de viticul
tura y cereales, a cargo del Ser
vicio de Extensión Agraria del 
Ministerio de Agricultura, ubi
cado en Corral de Almaguer. El 
marco escogido ha sido la Cá
mara Local Agraria y han acu
dido cerca de medio centenar 
de agricultores, quienes, día a 
día y en doce fechas, han acudi
do puntualmente a recibir las 
enseñanzas sobre el tema.

Como se ha dicho más arriba, 
los temas del curso han sido 
Ítrincipalmente la viticultura y 
os cereales. Se han dado a co

nocer las últimas novedades en 
cuanto a variedades de cereales 
y leguminosas (cebadas, trigos 
y lentejas), herbicidas contra la 
avena loca en el cultivo de len
tejas, nuevos productos fitosa- 
nitarios en la lucha contra la 
piral, polillas del racimo y oidio 
en el cultivo de la vid, así como 
abonado de esta última y poda. 
Para el desarrollo de todos es
tos temas se han tenido en 
cuenta los resultados de los 
campos de ensayo que el Servi
cio de Extensión Agraria viene 
estableciendo en toda la comar
ca en los últimos años.

Un vertedero de basuras 
en un mal lugar

En el punto kilométrico 
78,600, aproximadamente, de la 
carretera N-301, Madrid-Ali- 
cante, en la variante de la po
blación que se ha inaugurado 
este verano pasado, se viene 
utilizando desde hace unos me
ses unos terrenos, que distan de 
la citada carretera no más de 
veinte metros, como vertedero 
de basuras. Es obvio, que no es 
el lugar más adecuado para ello. 
Los malos olores que proporcio
nan, así como la suciedad, hace 
que el viajero que transita por 
allí se acuerde de la población 
por donde pasa, y no para bien. 
Estéticamente tampoco resulta 
muy bonito que digamos. ¿Para 
cuándo su ubicación en otro lu
gar no tan transitado y a la vis
ta? 

finales del siglo XVII; sin duda, 
cuando siendo gran prior de Con
suegra Juan José de Austria, y tras 
permanecer aquí no pocos años, 
hubo de formarse en torno al prio
rato toda una corte ceremonial, 
con sus correspondientes faustos, 
en los que la mesa y los manjares 
debieron cumplir un importante 
«papel». Y hubo, por tanto, de «ce
rrar» no pocos banquetes, ya que 
por exquisito el manjar y el nom
bre, «torta prioral», correspondía, 
en todo caso, a ser consumida en 
momentos solemnes. Después, no 
cabe duda, debió mantenerse du
rante no poco tiempo en las «rece
tas» domésticas de los baylíos y ca
balleros, pasando a consumo gene
ral en nobles y plebeyos.

Nuestra deliciosa «torta del gran 
prior», pasando el tiempo (y no pu
dieron ser por menos los tiempos 
de la francesada y no pocas vicisi
tudes consaburenses del si
glo XIX), dejó de ser «cochura», 
que entonces se confeccionaría en 
los hornos caseros o de «tarja». Pe
ro una feliz circunstancia acaeció 
en Consuegra el 27 de abril de 
1966, el solemne capítulo extraor
dinario de la Orden de San Juan de 
Jerusalén o de Malta, en que, la 
entonces princesa doña Sofía, fue 
investida con el «lazo de dama 
Gran Cruz, de Honor y Devoción de 
la Soberana Orden de Malta», en
contrándose presente el'entonces 
príncipe don Juan Carlos y no me

------Mota----------------------------------------------------------

Los «vinillos», «almantecados» 
y «porroninas», 
famosos por su exquisita calidad
MORA
Angel Lumbreras de Gracia

La población de Mora no sola
mente es conocida por sus magnífi
cos aceites y vinos; lo es también 
por sus dulces típicos de Navidad, 
como son sus «vinillos», «almante
cados» y «porroninas», en cuya fa
bricación se hace fundamental el 
buen aceite de Mora.

Una gran mayoría de estos pro
ductos navideños son consumidos 
fuera de esta población moracha, a 
pesar de que su venta no se realiza 
en establecimientos de comestibles 
ni similares, sino en el propio lugar 
de elaboración, debido a que la ca
pacidad de producción, al ser arte
sanal y a nivel familiar, no podría 
atender el mercado. Teniendo en 
cuenta la alta calidad de los pro
ductos son los propios interesados 
quienes, aprovechando los fines de 
semana, se desplazan hasta Mora y 
adquieren los mismos, al tratarse 
de una venta directa sin interme
diarios, lo que también beneficia al 
ama de casa.

El mazapán, marquesas y deli
cias son otros productos que en. ca
lidad inmejorable se elaboran y ex
penden en nuestras confiterías. Al 
igual que los artículos menciona
dos anteriormente, estos otros, se 
elaboran con maquinaria reducidí
sima, su elaboración es artesanía

----- Fuensalida------------------------------------------------

Un grupo de jóvenes celebró 
una fiesta sobre «el petróleo»
FUENSALIDA
Mariano Rodríguez

Días pasados, en una conocida 
discoteca de esta localidad, un gru
po de jóvenes, llenos de humor y 
buen gusto, organizaron una fiesta 
denominada «El petróleo». La ale
gría y la diversión presidieron to
dos los momentos, y el numeroso 
público asistente se divirtió a lo 
grande gracias al enorme colorido.

Los jóvenes fuensalidanos, ata
viados con los trajes típicos de la 
zona petrolífera por excelencia, ho
menajearon a la mujer de esos paí
ses que abastecen, entre otras mu
chas naciones, a España. La idea 
de los disfraces fue pensada para 
animar, realzar y dar ambiente a la 
fiesta. Y desde luego que la idea no 
pudo ser mejor, ya que la originali
dad y el- buen gusto del vestuario 

nos de doscientos títulos de la no
bleza y caballeros de la Orden, per
sonalidades del Ejército, de la di
plomacia y alcaldes y autoridades 
de las trece villas y poblaciones 
que, en tiempos, comprendía el 
priorato de Consuegra; entonces, la 
casa Peces, que desde el año 1915 
viene conservando muchas de las 
dulces recetas de otros tiempos, re
habilitó al menos por una vez, la 
tradicional y exquisita «receta» de 
la «torta prioral» y fue tino de los 
postres que se sirvieron en la comi
da presidida por los príncipes don 
Juan Carlos y doña Sofía.

Pero dirán los lectores: «Se nos 
están poniendo los dientes largos y 
no sabemos en qué consiste su re
ceta.» ¡Ah!, ese es uno de los secre
tos que tiene y seguirá teniendo 
mucha de la gastronomía regional 
y local; como es natural, azúcar, 
huevo, harina, aditivos naturales, 
pero el secreto está en lo cuantita
tivo de cada cosa, sobre todo, «en el 
punto». Y ese sí que es un secreto. 
Nos gustaría que, de nuevo, la casa 
Peces, «rehabilitadora» de la rece
ta, volviese a cocer en sus hornos 
«la torta real» o «torta del gran 
prior», ya que sería un codiciado y 
exquisito manjar, entre tantos co
mo hay; pero éste destacaría y, so
bre todo, volvería a dar repombre a 
Consuegra y al antiguo priorato de 
la Orden de San Juan de Jerusa
lén.

pura y sus ingredientes de primera 
calidad.

Naturalmente, la elaboración de 
estos productos es de temporada, 
ya que a lo largo del año se elabora 
en una mínima cantidad.

Ayuda a los niños disminuidos
Un año más, el Ayuntamiento 

de Mora aportará juguetes a Pacys 
(Asociación de Padres de niños 
afectados de parálisis cerebral y 
subnormales en general), cuya sede 
se encuentra en Madrid.

Desde hace varios años nuestro 
Ayuntamiento, aprovechando las 
fiestas de Navidad, participa en la 
Jornada de la Alegría y del Amor. 
Estos juguetes van destinados a 
premiar a estas criaturas pertene
cientes a los centros de rehabilita
ción y educación especial de las 
distintas provincias de España.

Estos niños participan en activi
dades de carácter recreativo y cul
tural; así, en el presente año se 
celebra el XIX Concurso de Pintu
ra, Dibujo, Grabado y Arte Decora
tivo y Manualidades, y los jugue
tes, procedentes de todos los pun
tos de España, premian la labor y 
colaboran en la alegría de estos ni
ños, que tanto lo necesitan.

exhibido dio un auténtico carácter 
a la fiesta.

Al acto fueron invitados autori
dades locales, representantes del 
Ministerio de Agricultura, el presi
dente de la Cámara Agraria, Ilde
fonso Martín Caro; el vicepresi
dente, Pablo Hernández Martín de 
León, así como algunos industria
les locales, que convivieron con los 
jóvenes en un ambiente de camara
dería, prometiendo que ayudarán 
en todo lo posible cuando se trate 
de actos que signifiquen un progre
so para Fuensalida y sus habitan
tes. Los jóvenes allí concentrados 
agradecieron las palabras de ayuda 
y dé aliento por hacer las cosas 
cada día un poco mejor y por la 
promesa de colaboración en actos 
de este tipo y en otros muchos que 
repercutan en el bien de la locali
dad.

—Noticiario toledano----------------------------------—_

Ocaña: Comunicado de la 
Delegación Diocesana 
a todos los conductores

Como todos los años, la Delegación Diocesana del Apostolado en Carre
tera ha dado a conocer un comunicado haciendo una llamada apremiante 
a todos los usuarios de las vías públicas y especialmente a los conducto
res. El Apostolado de la Carretera ha repartido por los diferentes lugares 
públicos carteles en los que se lee «Vamos todos a Belén; no córrasete 
esperamos».

Con estos carteles se pretende que estas Navidades sean propicias para 
que el mayor número de personas regresen sanas y salvas a sus hogares 
después de haber celebrado estas fiestas tan entrañables y hogareñas.

Borox: Aprobado el proyecto de pavimentación de varias calles
La Corporación de esta localidad ha aprobado, en sesión ordinaria, el 

proyecto y padrón de contribuyentes para la pavimentación de los aleda
ños de la calle Juan Carlos I, plaza de la Iglesia, calle Hidalgos (segunda 
fase) y calle Real del Caño, dentro de las obras de pavimentación 
incluidas en el Plan Adicional Provincial de Obras y Servicios para el año 
actual, redactado por el arquitecto Tomás Pérez Manrique.

Ambos se encuentran expuestos al público en la Secretaría de este 
Ayuntamiento durante el plazo de quince días al objeto de oír posibles 
reclamaciones, lo mismo que para poder informarse correctamente.

Condecorado el jefe militar de tropas de socorro de la Cruz Roja
El presidente de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja española, a 

propuesta de la Asamblea Provincial de Toledo, ha concedido reciente
mente la medalla de plata de la Cruz Roja a José María Ortiz. de Guinea, 
jefe de la Unidad Militar y actualmente jefe accidental de la 44 Brigada 
de Tropas de Socorro de la Cruz Roja española en nuestra provincia.

Torrico: Aprobadas las tasas por ocupación de terreno público
El pleno de este Ayuntamiento acordó aprobar la ordenanza fiscal 

sobre tasas por ocupación de terreno de uso público con mercancías, 
materiales de construcción, escombros, vallas, puntales, asnillas, anda- 
mios y otras instalaciones análogas.

El acuerdo y demás documentos han quedado expuestos al público por 
espacio de quince días, a efectos de posibles reclamaciones, de acuerdo 
con lo dispuesto en la ley vigente. En caso de no haberlas, el citado 
acuerdo quedará elevado a definitivo.

Burguillos de Toledo: Subasta de los prados municipales
De conformidad con el acuerdo del pleno municipal celebrado en este 

mes, se ha anunciado la subasta de adjudicación de prados municipales 
para la campaña de 1983. El tipo de licitación se ha cifrado en veinte mil 
pesetas anuales.

La duración del contrato será de un año y se establecerá en tal 
concepto una fianza de mil pesetas como garantía de la operación. La 
presentación de plicas se realizará en las oficinas del Ayuntamiento, por 
espacio de veinte días hábiles, en las horas de oficina.

Asimismo se ha anunciado a subasta la prestación del servicio de 
recogida de basuras en los domicilios particulares, incluidos todo tipo de 
establecimientos comerciales, el transporte y descarga al vertedero. La 
licitación es de 240.000 pesetas anuales y el contrato será de dos años 
prorrogables de común acuerdo entre ambas partes.

— Val de Santo Domingo-Caudilla--------------------------

Después de veintisiete años, 
homenaje de despedida 
al párroco Pablo Saldaña Corrales
VAL DE SANTO DOMINGO- 
CAUDILLA
J. R. Calero

Hoy domingo, el municipio de 
Val de Santo Domingo rinde un 
sencillo pero afectuoso homenaje 
de despedida a su párroco, Pablo 
Saldaña Corrales, hombre que ha 
dedicado más de cuarenta años al 
ejercicio del sacerdocio. A las once' 
de la mañana, el cardenal primado, 
don Marcelo Martín González, 
despide al párroco oficialmente co
mo tal. La sencillez del acto es lo 
que predomina; sin lugar a dudas 
este calificativo ha sido lo más re
levante en el transcurso de su vida.

Muchos asistirán a la iglesia, pe
ro otros que no estarán presentes 
se sumarán también a la despedida 
del cura párroco.

Imperativos físicos le alejan de 
su quehacer eclesiástico, ante lo 
cual cual, y con dicho motivo, no
sotros mantuvimos un diálogo con 
él qué*  resultó sumamente esclare- 
cedor de lo que ha sido su dilatada 
vida.

A lo largo de todo su periplo 
como ministro de Dios, don Pablo, 
como cariñosamente se le conoce, 
sólo ha dejado amigos allí por don
de ha pasado; la cultura y la ense
ñanza fueron una predilección de 
este hombre que nació allá por un 
14 de febrero de 1914 en el toleda
no pueblo de Carpió del Tajo. 
Compartió el hogar familiar con 
cuatro hermanos; a la edad de once 
años marchó al Seminario Diocesa
no de la capital, con varios compa
ñeros. Entrañablemente recuerda a 
no pocos cardenales que han hecho 
y son historia en la ciudad impe
rial: Enrique Rey, Segura y Pía y 
Deniel son un grato recuerdo para 
él; también Gregorio Modrego Ca- 
saus, otrora obispo de Guadalajara, 

le es imborrable, precisamente éste 
le ordenó scerdote.

La biografía de don Pablo está 
siempre ligada a una idea, el semi
nario. «Mientras Dios me dé vida, 
lucharé por el seminario; es la me
jor forma de servir a la Iglesia.»

El litigio civil retardó en algunos 
años la ordenación de don Pablo; 
en Melilla inició su andadura pe
dagógica, mientras el pueblo espa
ñol proseguía la contienda. Antes 
de cantar su primera misa también 
ejerció como profesor en el Semi
nario Diocesano. A la edad de vein
tisiete años era el ministro espiri
tual de catorce pueblos de la Alca
rria. Por los años cuarenta los me
dios de locomoción escaseaban, 
pero esto no fue óbice para que 
cumpliera con su misión.

El Casar de Escalona sería su 
próxima parroquia, haciéndose 
también responsable de los feligre
ses de Hormigos —durante cinco 
años convivió en los dos munici
pios—; otra de sus predilecciones 
ha sido, y es, ese infatigable afán 
de edificación; por donde ha pasa
do las iglesias y casas parroquiales 
han cambiado su fisonomía. Tam
bién la provincia de Badajoz, cono
ció a este incansable hombre. Las 
Casas de Don Pedro fue su nueva 
residencia. Las deficiencias de en
señanza intentó paliarlas este 
hombre bonachón fundando un co
legio de religiosas, incluso arrastró 
a no pocos jóvenes hacia el semina
rio; de aquellas vocaciones cuatro 
dieron fruto. Durante quince años 
vivió por tierras extremeñas. Con 
la muerte de Mateo Maderal Va
quero, sacerdote párroco de Val de 
Santo Domingo, quedó libre la pa
rroquia, y don Pablo hizo de nuevo 
las maletas y así desde 1955 hasta 
hoy está en ella, compartiendo las 
tareas de maestro en el instituto 
Alonso Covarrubias con las de sa
cerdote.
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Toledo, hoy
A LAS 9,30:
• Parroquia de San Andrés.— Santa 
misa.
A LAS 10:
• Pabellón cubierto Polideportivo 
Municipal.— I Trofeo Navidad Fút
bol Sala.
A LAS 12,30:
• Parroquia de San Andrés.— Ofren
da, oración, lecturas. A continua
ción, homilía.
A LAS 19,30:
• Organización Juvenil Española.— 
Representación de la obra -Drácu- 
la-, por el Círculo de Cadetes Ate
nea.
A LAS 21:
• Organización Juvenil Española.— 
Inauguración de la exposición de los 
trabajos realizados para el concurso 
«¿Qué sabes hacer tú?*

______________ Toledo, ayer_______________
26 de diciembre de 1576: Numancia 

de la Sagra en las relaciones de 
Felipe II.

Es sumamente confuso el modo 
de realizarlo, aparte de que enton
ces figura con el nombre de Azaña.

En primer lugar confunden la fe
cha de 1576 y ponen 1566, aunque al 
final aparece la verdadera.

Contestan que es aldea de la ju
risdicción de Toledo, a cinco leguas 
de la capital y a una legua pequeña 
de Illescas.

La teja y madera con que se cons
truyen las caas se traen de Toledo; 
Azaña cuenta con 100 vecinos (unos 
cuatrocientos habitantes), habiendo 
aumentado algo la población.

Tiene un alcalde ordinario y otro 
de la Santa Hermandad, con tres

_____ El tiempo
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría. 1. Teléfono 212442.)— 
A las 4 y 6,15: «Annie». A las 8,30 y 
10,30: -Cambio de esposas.. Mayo
res 16 años.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila. 
7. Teléfono 221623.)— A las 5.15. 
7,45 y 10,15: .Fírefox» (El arma defi
nitiva). Todos los públicos.

Teatro de Rojas (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)- A las 4,30, 6,15 
y 8: «Loca por el circo». Tolerada. A 
las 10,15: «Tres polis peligrosos en 
Nueva York». Mayores 16 años.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)— A las 6 y 8: 
«Terrorismo oficial», de Giusseppe 
Ferrara. Mayores 18 años.

Exposiciones
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do (Palacio de Benacazón). — Oleos 
de José Morata Moya. Laborables, 
de 18 a 21 horas.
• Galería Selección (Puert allana, 
14). Oleos y esculturas de Parada 
Morollón. Laborables, de 10 a 14 y 
de 18 a 20 horas. Festivos, de 12 a 14 
horas.
• Galena Tolmo (Santa Isabel, 14).— 
Pinturas de Pedro Cases. Labora
bles, de 12 a 14 y de 18 a 21 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas. Lunes, 
cerrado.
• Puebla de Almoradiel.— Exposi
ción de bordados de Lagartera, den
tro del cic lo de Artesanía. Clausura 
a las 12,30 de la mañana.

regidores. Las rentas de sus labores 
las llevan a la santa iglesia de Tole
do.

La iglesia está dedicada a la 
rXsuncion de Nuestra Señora y se 
paga al sacerdote 150 fanegas de 
pan, trigo y cebada, además de las 
primicias del pan que se cuece en el 
pueblo.

La poca imaginación de aquellos 
declarantes ignoraba el pasado his
tórico de una aldea que fue objeto 
de referencias ya en el siglo XII. 
Que en su suelo se encontrarían en 
el correr de los siglos testimonios de 
culturas de la época paleolítica y vi
drios y cerámicas de los híspano- 
romanos y de los árabes.

Clemente PALENCIA

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31, l.° (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO

Datos astronómicos para hoy: El

iricii-nic.

__Patrullas Rurales _ 
de la Guardia Civil
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Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (Pl. 8.11 (A), 
9,15 (A), 10 (A). 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A). 17,3(1 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19.45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6.22 (A), 6,50 (Pl, 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A). 
13.36 (A), 14,02 (P). 14.25 (A). 16,25 
(A), 17,25 (AL 18.25 (Al. 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (AL

------ Farmacias
TOLEDO

María del Rosario Sancho Ber- 
nard.— Real del Arrabal, 16 (hasta 
las diez).

María Luisa Sánchez de Rivera.— 
Avenida Reconquista, 14 (toda la 
nuche).TALAVERA

Miguel ángel Collado Cano.—
Puente Nuevo, 5 (plaza de los 'Tina
jones) (hasta las diez).

Amella Bañuelos García-Ra
mos.— Joaquina Santander, 76 (to
da la noche).

Para el lunes
TOLEDO

María Elena Castro Sierra.— 
Barcelona, s/n. (hasta las diez).

Mercedes González Clemente.— 
Hundiré de Palo, 1 (toda la noche). 
TALAVERA

María Josefa Gutiérrez Fernán
dez de la Fuente.— Plaza Poeta Ji
ménez Castro. 1 (hasta las diez).

María Eloísa Caro Hernández.— 
Cañada de Alfares, 35 (toda la no
che).

Radio 80
Programación local

10: Zocodover. Nuestra Plaza 
Mayor.

15: Tarde di*  fiesta.
21: Especial Toledo deportivo.

Teléfonos útiles-

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Fínisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 221121 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 221698.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 huras, llamar al 91-2222951.

___ Nacimientos,____  
matrimonios
y defunciones

Nacimientos: David, hijo de Jesús 
Rodríguez y Engracia Flores; Jenni- 
fer, hija de Antonio Navidad e Isa
bel Rodrigo; Jorge, hijo de Inocente 
Santos y Rosa María Mancebo; Ma
ría Dolores, hija de Fidel Esquinas y 
Francisca Garrido; Jaime, hijo de 
José Luis Carrón y María Carmen 
Ramírez; Patricia, hija de Alejandro 
Martín y María Isabel Hontanilla; 
María, hija de José Luis Lorente y 
Gloría Pantoja; Carlos, hijo de Ju
lián Redondo y Juana García; Be
lén, hija de Luis Hita y María del 
Carmen Ventero; Fernando, hijo de 
Francisco Javier Garrigós y María 
de los Dolores Serrano.

Matrimonios: Gonzalo Fernández 
Monja García de Blas y María Con
cepción Daza Sánchez.

Defunciones: Margarita Peña 
Cálvente, de 62 años; .Ascensión Itu- 
rriagagoitia Prieto, de 95 años.

[—Cupón pro ciegos

Número premiado anteayer:

046

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 8005 39 y 091.
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 8013 81.
Policía Muicipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 y 8(120 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: 80 00 37
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

fUpnrtoc toledo

£n el primer partido del exilio Ante la segunda vuelta

El Sampru 
se enfrenta 
al Orcasitas esta 
tarde en Arenas

Esta tarde, a las 3,45, el Sampru 
volverá a la competición liguera en 
el campo Adolfo Suárez, de Arenas 
de San Pedro. El rival será el Orca
sitas, conjunto que la pasada jor
nada derrotó al Asland y que mar
cha clasificado en el centro de la 
tabla. El Orcasitas es un equipo 
que se caracteriza por su escasez 
goleadora, punto en común que 
también posee el C. D. San Pru
dencio.

Félix Hernández, entrenador en 
funciones del club, tiene numero
sas dificultades para confeccionar 
el conjunto que se debe enfrentar 
al equipo madrileño, pues no en 
balde las sanciones han dejado al 
conjunto amateur talaverano en 
cuadro, ya que en el encuentro de 
esta tarde no se podrán alinear ni 
Hernández, ni Fiti, ni Pepe, ni Si
to, ni Luna, además de Clavero.

A pesar de que los entrenamien
tos han seguido su curso durante 
este tiempo de descanso obligato
rio, se ha notado la falta de algunos 
jugadores a éstos, fruto del desáni
mo que ha cundido en la plantilla 
al conocerse las reacciones arbitra
les durante estas jornadas. Así, 
tras esta etapa negra, el Sampru se 
presenta ante sus seguidores, en el 
exilio abulense, en el encuentro de << 
esta tarde, con dos novedades en 
su alineación, como son el defensa 
España y el delantero Acevedo.

Zaldúa, Roberto, Moreno, Espa
ña, Clemente, Epi, Andrés, Mauri, 
Salinero, Acevedo y Quique serán 
la alineación más probable que 
presente el C. D. San Prudencio en 
el partido de esta tarde. Encuentro 
que sirve de retorno liguero para el 
conjunto filial blanquiazul. ■

Estabilizar el equipo, 
primordial para elToledo

El Club Deportivo Toledo ten
drá descanso durante todos estos 
días de fiesta. Sólo continuarán los 
entrenamientos y se disputará un 
partido «pachanguero» en Escalona 
para estrenar el nuevo año después 
de las uvas, el champán y la juerga.

Comienza un nuevo año, y a pe
sar de lo que Félix Rodríguez del 
Castillo, presidente del club, le de
cía a sus jugadores el pasado mar
tes, la Liga ya ha empezado y no 
todo lo bien que a los verdiblancos 
y a los aficionados les hubiera gus
tado.

Los comienzos, con Marcial Gar
cía Arroyo de responsable técnico, 
fueron brillantes. Se vencía en los 
campos contrarios y en casa sin ju
gar bien, se resolvían las cosas con 
más o menos angustia. Pronto lle
garon los problemas.

Marcial nos había machacado y 
machacado con su frase predilecta: 
«Tenemos equipo para ascender y 
mi único objetivo es ése.» Sin em
bargo, cuando los primeros resulta
dos empezaron a llenar los casille
ros del Toledo, Marcial acusó a sus 
jugadores: «No corren, no luchan.» 
Un buen día, tras el enfrentamien
to con Pagés, que a punto estuvo 
de costarle al jugador la expulsión 
del equipo, Marcial planteo su di
misión: «Ascender con este equipo 
es imposible, y como no cobro nada 
ni medievo satisfacción alguna, só
lo palos y decepciones, he decidido 
dejarlo.» El carácter de Marcial es 
así.

No se tardó nada en la sustitu
ción del «míster». El mismo día en 
que Marcial arrojaba la toalla, Fé
lix Rodríguez del Castillo hablaba 
telefónicamente con Lorenzo Mar
tín Rodríguez, un hombre que salió 
del Club Deportivo Toledo dicien
do que en la vida volvería. Volvió. 
Cuando se tiene el gusanillo no hay 
quien se niegue a métese en la boca 
del lobo, por muy oscura que esté. 
: La reacción de los jugadores fue 

buena. Marcial les convencía como 
entrenador, pero su carácter le per
día ante sus muchachos. Las pri
meras declaraciones de dos jugado
res toledanos después del nuevo 
debut de Lorenzo las recordamos 
perfectamente: «Por lo menos no te 
chilla ni te insulta. Cuando vas 
perdiendo y encima te insulta el 
entrenador, en vez de animarte, te 
hundes.» Por cierto, que el debut 
no fue positivo en cuanto a resulta
dos. Pero, por ejemplo, en Miguel- 
turra el equipo jugó y mereció me
jor suerte.

Lorenzo ha formado una autén
tica piña, y aunque no tiene los 
prontos de su predecesor al frente 
del equipo, su autoridad tampoco 
es susceptible de burlas. Carlos, el 
libero talaverano, no fue a Miguel- 
turra. Poco después del plantón sa
lía del equipo.

El problema del amateúrismo
Hace unos días Lozano cometía 

otra falta, de la que ha informado 
YA de Toledo puntualmente. «El 
problema es que no puedes exigir 
demasiado a unos jugadores que 
cobran poco, cuando cobran. Loza
no, con su afición por el fútbol-sala 
está perjudicando sus condiciones 
físicas, porque no es lo mismo ju
gar en un espacio reducido que en 
un campo de fútbol, pero hay cosas 
que son inevitables.»

Lorenzo no habla del ascenso. 
«En esta categoría cualquiera pue
de ascender. Con tan sólo que pin
che un equipo dos veces seguidas, 
las posiciones pueden alterarse 
mucho, pero nosotros primero, lo 
que debemos pensar es en ganar 
domingo a domingo.» Pero lo cierto 
es que el Toledo parece destinado 
a ocupar al final de la Liga un 
puesto en mitad de la tabla. Tiene 
buenos jugadores, pero falla el cen
tro del campo y sobre todo la de
lantera. Encontrar en estos tiem

pos un hombre-gol es prácticamen
te imposible.

Queda la segunda vuelta. Los fi- 
chajes talaveranos del Toledo no 
han resultado rentables: primero 
se fue Cambero, luego Marcial, 
Carlos, Manolo... El discutido Ber
múdez parece que se asienta ya en 
su equipo.

Fernando LLAMAS

_ Ajedrez___________

El día 16 
comienza 
el campeonato 
provincial

El próximo día 16 de enero dará 
comienzo el campeonato provincial 
de ajedrez, organizado por la Fede
ración Toledana de ajedrez, con la 
colaboración del Consejo Superior 
de Deportes, la Diputación Provin
cial, el Ayuntamiento de Toledo y 
las Cajas de Ahorro y Rural.

Las inscripciones para el certa
men provincial se pueden llevar a 
cabo en la Delegación de Deportes 
de Toledo y en el bar España, de 
Talavera. El precio de las mismas 
oscila entre las 100 pesetas para la 
categoría juvenil y 300 para la ab
soluta.

Las partidas se jugarán en el co
legio de Infantes, de Toledo, y en 
el bar España de Talavera de la 
Reina. La primera fase se disputa
rá al método suizo de seis y ocho 
tandas, y la segunda fase y la final, 
por liga.

PEDRO CRIADO 
MARQUETA 
FOTOGRAFO

LES DESEA PAZ EN ESTOS 
DIAS Y UN BUEN AÑO 1983

C/ BRIVE, 7 
, TELEFONO 22 95 38. TOLEDO

_ Automovilismo____

H Polígono, 
escenario de una 
prueba de velocidad

La Asociación de Vecinos del 
Polígono está trabajando ya para 
montar una prueba automovilísti
ca en este barrio toledano el próxi
mo día 5 de junio. Al principio, los 
deseos de los organizadores era que 
la prueba —de velocidad— se lle
vara a cabo el ya cercano 9 de ene
ro, pero pronto se vio que era de
masiada precipitación, teniendo en 
cuenta que lo que se pretende es 
que la prueba sea puntuable para 
el Campeonato de España.

Sandro Rochi, presidente de la 
Federación Española de Automovi
lismo, ha visto el circuito del Polí
gono y se ha extrañado de que to
davía no se hubiera organizado 
ninguna carrera, ya que las condi
ciones son inmejorables.

La organización de una prueba 
de este tipo requiere una prepara
ción meticulosa. Ya se están to
mando las primeras medidas. El 
Ayuntamiento de Toledo ha pro
porcionado planos a la Asociación 
de Vecinos y ésta, en colaboración 
con la Federación, está preparando 
ya cursillos de jueces de bandera y 
de cronometradores. Las lecciones 
teóricas las impartirá el señor Mu- 
las, de Talavera, y las prácticas 
tendrán lugar en el circuito madri
leño del Jarama. Los bomberos de 
Standard Eléctrica se han ofrecido 
para trabajar durante la prueba. 
Una prueba importante y un es
pectáculo de muchos quilates.

PLANTAS 
y flores yy'y 

mvrLoiDeas
FELICIDADES

ANGEL DEL ALCAZAR. 60 
Telé». 80 36 83 

TALAVERA DE LA REINA
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II Trofeo YA de Toledo 
a la regularidad________

El Santa 
Bárbara, 
otra vez 
arriba
Clasificación: 1. Santa Bár
bara, 11,2; 2, Talavera, 11; 
3, Toledo, 10,6, y 4, San 
Prudencio, 3,6

De nuevo el Santa Bárbara se ha 
aupado al primer lugar de nuestra 
clasificación, gracias, por un parte, 
al buen partido desarrollado frente 
al Almodóvar por el equipo toleda
no, y por otra, al pésimo encuentro 
del Talavera C. F. en Ceuta.

Parra, el libero de la Unión De
portiva, ha conquistado la cabeza 
de la tabla de regulares. Camino va 
del doblete en nuestro trofeo, si es 
que Valentín no se recupera pron
to, aunque todo hace suponer que 
la lesión que sufre está práctica
mente extinguiéndose. La Liga en
tra en un paréntesis vacacional y el 
II Trofeo YA de Toledo a la Regu
laridad esperará hasta el próximo 
día 9, cuando el balón reanude su 
rodaje.

U. D. SANTA BARBARA
Puntos Tarj. Total

Coeficiente: 11,2.

Parra ............. 24 — 24
Valentín ........ 23 — 23
Briones.......... 20 1 19
Ceju ................ 20 2 18
Arturo ........... 22 4 18
César ............. 16 1 15
Miguel Angel. 17 3 14
Ocaña ............ 14 — 14
Vicente.......... 14 2 12
Guti ............... 13 1 12
Tocano .......... 10 1 9
Ramón .......... 8 — 8
Juli ................. 12 5 7
Tante ............ 7 1 6
Canorea......... 5 — 5
Ricas.............. 6 2 4
Miranda ........ 2 — 2
Servilio .,........ 2 1 1
Torán ..;......... 0 — 0

El mejor, Tocano
La reaparición de Tocano fue de 

fábula. Aunque le podían haber sa
lido mejor aún las cosas, el juvenil 
toledano cuajó un partido excelen
te y fue el mejor, a nuestro enten
der, en un partido en el tjue el 
Santa Bárbara tuvo muchísimas 
oportunidades para marcar. Toca- 
no tuvo las suyas particulares, pero 
lo importante fue, que el trabajo 
que realizó en la punta —retrasada 
o no según los casos— fue digno de 
admiración. Así lo reconocieron los 
aficionados.

Si el jugador mantiene ese nivel, 
luchando sin medios ni complejos, 
tiene el puesto asegurado, aunque 
el bueno de Valentín se recupere 
de su lesión.

TALAVERA C. F.
Puntos Tarj. Total

Quiñi ........... .. 28 2 26
Juan ............ .. 24 — 24
Iglesias ........ .. 21 — 21
Quique ........ ... 20 2 18
Anero .......... ... 20 2 18
Ortiz ............... 18 1 17
Javi .............. ... 16 — 16
Conde .......... ... 12 1 11
Benito ......... ... 11 2 9
Pérez G......... .. 11 1 10
Ayúcar......... 9 — 9
Manolín ...... 7 2 5
Cecilio ......... 4 — 4
Del Rivero ...... 4 — 4
Aguiar ......... ... 3 — 3
Marco Ant. ..... 2 — 2
Martínez ..... ... 0 — 0

Coeficiente: 11.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31, l.° (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

El mejor:
Pérez González

En un partido en el que el Tala- 
vera apenas existió para otra cosa 
que p¿tra facilitar las acciones del 
contrario, el Ceuta, el único juga
dor blanquiazul que se salvó del 
desastre general fue Pérez Gonzá
lez. (pie, después de varias actua
ciones negativas, dio la de cal en el 
Alfonso Murube ceutí y fue el úni
co hombre de Carlos Martínez que 
mereció el notable a su actuación. 
El partido, evidentemente, no es 
para ser recordado por el equipo 
talaverano y como tal no queremos 
insistir más en él. pero sí señalar 
que Pérez González, en este en
cuentro, volvió por sus fueros y de
mostró una peligrosidad y un afán 
del que ningún otro compañero hi
zo gala.

C.D. TOLEDO
Puntos Tarj. Total

Fernando .... .. 24 — 24
Manolo ........ .. 20 _ 20
Rafa ............. .. 18 — 18
Alfredo ........ .. 18 1 17
Lozano ........ .. 17 — 17
Prisci ........... .. 16 1 15
Espinosa ..... .. 17 4 13
Michel ......... .. 12 1 11
José Luis .... .. 11 _ 11
Leiva ........... .. 10 1 9
Bermúdez .... 9 _ 9
Pagés ........... .. 6 2 4
Flores .......... 1 — 1
Roberto ....... .. 0 _ 0
Marcos ........ .. 0 — 0
De Paz ........ .. 0 — 0

Coeficiente: 10,6.

El mejor, Manolo
La derrota del Toledo el pasado 

domingo en Madrid frente al Rayo, 
en el descuento, no fue obstáculo 
para que Manolo se convirtiera —y 
ya van tres semanas consecuti
vas— en el mejor de los veinticua
tro hombres que saltaron al campo. 
Jugando como cierre, Manolo dio 
un auténtico recital, como luego 
reconoció el propio entrenador ra- 
yista, Julián Laborda, y puso todo 
lo que debe tener un jugador sobre 
el terreno de juego: clase, ilusión, 
amor propio y honradez.

No cabe duda de que fuera del 
campo Manolo es el líder del Tole
do, pero dentro no lo es menos. 
Ordena a la defensa, pone en mar
cha el centro del campo y siempre 
es una garantía para su portero. 
Puede decirse que Manolo es uno 
de los pocos jugadores que se han 
ganado, por derecho propio y a ba
se de tesón, el título de imprescin
dible en el Club Deportivo Toledo 
actual.

Gran exhibición 
gimnástica 
el día de Reyes

El próximo día 6 tendrá lu
gar, en el pabellón polideporti- 
vo municipal del Salto del Ca
ballo, otra atractiva jornada de
portiva. Parece que está todo 
perfectamente conformado pa
ra que la selección española de 
gimnasia rítmica ofrezca una 
exhibición en Toledo.

Este importante aconteci
miento será el plato fuerte de la 
jornada, pero no el único. Como 
es preceptivo, los principales 
destinatarios del evento serán 
los niños, que aunque no les 
guste excesivamente la gimna
sia rítmica tendrán otras exhi
biciones con más gancho para 
ellos: kárate y tiro con arco. Se 
han enviado invitaciones a los 
colegios para que la jornada re
sulte un éxito, lo que esperamos 
sin reservas, aunque los proble
mas organizativos son inevita
bles casi siempre.

Declaraciones de Fernando Alvarez, presidente del Torrijos

«Sólo me haré cargo del club 
si las cuentas están claras»

Los lectores de YA de Toledo 
conocían —el jueves— los por
menores de la ..sui-generis» asam
blea extraordinaria del C. D. To
rrijos. Hoy les acercamos al presi
dente elegido en ella, Fernando 
Alvarez Robles, que tiene espe
ranzas en que la entidad que diri
ge salga de la crisis. Ahora, eso si, 
puntualizando que quiere que las 
cuentas estén claras, porque si 
hay deuda grave, el señor Alvarez 
se niega a cargar con el muerto.

— ¿Por qué te presentaste a la 
elección?

-Como dije nada más ser ele
gido, lo hice porque- veía que na
die se presentaba, y antes de que 
este club se hunda hay que hacer 
lo que esté en nuestras manos.

— ¿Está en las tuyas la solu
ción a los problemas del Torri
jos?

—Yo creo que se pueden supe
rar los problemas. Soy un hom
bre de empresa y sé cómo hay 
que llevar ¡as cosas.

— Pero las empresas y las enti
dades deportivas no son lo mis
mo. ¿No influyen más factores en 
los clubes de fútbol que en una 
empresa comercial?

— En lo que se refiere a admi
nistración, es exactamente lo 
mismo. El estado de cuentas tie
ne que estar bien. Es más, yo le 
he dicho a lo que queda de direc
tiva que sólo acepto ser presiden
te si, como se decía en la asam
blea, el Torrijos no está endeuda
do. Se decía que había unas cua
trocientas y pico mil pesetas en 
efectivo. Lo que pasa es que aho
ra hay discrepancias al respecto 
entre el presidente dimitido y el 
vicepresidente. El primero dice 
que hay deudas.

Fernando Alvarez quiere en
trar con pies de plomo en su eta
pa como máximo mandatario ro
jiblanco. Por ello ha acordado 
reunirse para que la directiva sa
liente le aclare cuál es el estado 
económico del club.

—Si está endeudado, yo no ac-

Partido de vuelta de cuartos de final 
de la Copa de Aficionados__________

Expectación sin precedentes 
en Mora ante la visita 
del Santa Bárbara

Se espera que esta tarde, tem
prano, a las cuatro menos cuarto 
para que haya suficiente luz en ca
so de prórroga, la entrada al campo 
de Las Delicias, de Mora, sea de 
ordago. La emoción que ha desper
tado este encuentro entre los mo
rachos y los toledanos va a desbor
dar todos los cálculos.

Antonio Ramírez, entrenador 
moracho, nos ha afirmado que 
piensa que el ambiente que va a 
reinar esta tarde en el estadio no 
va a tener precedentes. Incluso la 
entrada será superior a la del día 
de la inauguración del campo.

En cuanto a la posibilidad de 
levantar el 4-1 cosechado en el pri
mer partido de la eliminatoria en 
Toledo, Ramírez se muestra cauto, 
pero esperanzado. «En todos los 
años que llevo en el fútbol no he 
visto nunca el ambiente de opti
mismo que se respira entre la plan
tilla.» El punto conseguido en To
melloso en partido de Liga tiene la 
culpa de este fenomenal ánimo con 
el que cuentan los jugadores del 
Mora C. F. Además, en contra de 
lo que sucedía en el primer parti
do, el Mora contará con siete juga
dores del primer equipo para la 
competición de aficionados. Mon- 
toya, baja entonces por la entrada 
que le hizo Miguel Angel, no está 
recuperado del todo, aunque po
dría saltar al terreno de juego a 
última hora. Fernando, que tenía 
problemas con su cadera a raíz 
también del partido en el Car
los III, está prácticamente recupe
rado.

El Mora presentará la siguiente 
alineación, probable y no segura, 
tal y como nos lo ha dicho el técni
co moracho, pendiente de las recu
peraciones de sus jugadores: Pe

Mañana, el electo presidente del Torrijos decidirá, según el 
estado de cuentas que se le presente, si sigue al frente del club. 

(Foto Calero.)

cederé a la presidencia, ya que 
me presenté porque el vicepresi
dente nos comunicó que había di
nero para pagar a la plantilla y 
no había deudas.

Muchos pocos
— ¿Cuáles serán sus primeras 

medidas para subir el ánimo de 
la afición torrijeña?

—Prioritariamente, hay que 
salvar la cuestión económica, or
ganizando todo tipo de activida
des que reporten beneficios a las 
arcas del club. Y para hacer bajar 
a la gente al estadio, creo que hay 
que rebajar los precios de las lo
calidades. La juventud no baja 
porque las localidades son caras. 
Quiero establecer un precio de 

dro, Félix, Chico, Alvarez, Rogelio, 
Moreno, Juan Francisco, Garoz, 
Paquito, Carlos y Fernando o Go
to.

En cuanto a la posible dureza 
que pueda aflorar en el terreno de 
juego, Antonio Ramírez ha tomado 
precauciones y avisado a sus juga
dores de que hay que jugar al fút
bol y que el primero que emplee 
métodos violentos irá a la caseta. 
«La eliminatoria es difícil. Pero si 
hay alguna forma de levantarla es 
jugando al fútbol.»

El pasado jueves se entrenó lige
ramente, al igual que el Santa Bár
bara, y se dieron, más que nada, 
lecciones teórico-prácticas para su
jetar bien al Santa Bárbara y jugar 
sin dejarle jugar. Va a ser difícil, 
efectivamente, pero los morachos 
lo van a intentar todo, atacando y 
defendiendo la totalidad de los que 
salten al terreno de juego.

El Santa Bárbara ve las cosas 
desde una óptica más optimista y 
confiada. La renta es suficiente, 
aunque en noventa minutos puede 
pasar de todo. Gargolla puede con
tar con todos sus hombres, ya que 
las tarjetas de la Liga no son efecti
vas en competición de Copa de Afi
cionados. Así que Ceju y Arturo 
están en perfectas condiciones pa
ra jugar, aunque parece ser que 
Gargolla ha pensado prescindir del 
primero para adelantar a Briones 
hacia la punta, ya que es un juga
dor al que no hay que ofuscarle con 
estrictas misiones marcadoras. El 
equipo toledano formará así: Tan- 
te, Vicente, Arturo, César, Servilio, 
Braojos, Tocano, Briones, Miguel 
Angel, Guti y Ceju. Miranda tiene 
gosibilidades de saltar, y entonces 

riones subiría a la punta y Ceju 
quedaría en el banquillo.

150 pesetas para los jóvenes de 
quince a veinte años y rebajar la 
entrada general de 300 pesetas a 
250.

Evidentemente que el nuevo 
presidente torrijeño, con las re
servas que plantea la reunión de 
mañana con la directiva saliente, 
está siguiendo de muy cerca la 
política del club que dirige en 
Madrid Vicente Calderón.

—Es preferible tener muchos 
pocos que pocos muchos.

Además de las felices Pascuas 
de rigor, le deseamos mucha 
suerte a Fernando Alvarez, que 
nos ha convencido de que está 
dispuesto a trabajar.

Fernando LLAMAS

Deporte para minusválidos

Peraleda de Toledo 
hizo una brillante 
actuación 
en La Coruña

El equipo de Peraleda de Tole
do, que practica desde hace tiempo 
prioritariamente el baloncesto, 
acaba de cuajar una brillante ac
tuación en La Coruña, en un tor
neo organizado por el equipo de 
O’Trasno, que hace poco vino a 
Toledo para el trofeo de la Diputa
ción Provincial. Por cierto que si 
resalta la calidad de nuestros ba- 
loncestistas con carro, también re
salta el bajón que el equipo gallego 
tiene esta temporada, sin duda de
bido a su falta de disciplina y al 
excesivo culto a Baco.

Peraleda quedó en segundo lu
gar, al vencer en semifinales al 
O’Trasno por el contundente tan
teo de 32-4, después de haber ter
minado la primera mitad con un 
20-0 para los toledanos. En la final, 
el equipo que dirige Manuel Mar
tín perdió, pero injustamente, ya 
que el árbitro anuló una canasta 
unos diez segundos antes de que 
finalizara el encuentro. El árbitro, 
además, reconoció posteriormente 
su error, pero el trofeo se lo lleva
ron los ciudarrealeños del Alman- 
chara, porque el inamovible mar
cador del final quedó en 34-33 a su 
favor. Según nos ha contado Ma
nuel Martín, con referencias al res
to de los entrenadores, el partido 
final fue dé los que hacen afición y 
no hubiera sido una locura televi
sarlo.

Desde luego, el equipo de para
pléjicos de Toledo tiene ya un nivel 
que impone necesariamente su 
participación en las ligas naciona
les que ya se llevan a cabo por toda 
nuestra geografía. Precisamente, 
en la asamblea nacional que tuvo 
lugar hace pocos días, los represen
tantes de los clubes federados se 
llevaban las manos a la cabeza al 
ver que el Peraleda no se atrevía a 
competir en liga nacional.
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[n fa plaza de Barrionuevo

Diez artesanos toledanos colocan
estos días un mercadillo popular

Un total de diez artesanos toledanos realizarán durante las fiestas 
navideñas un pequeño mercadillo en la plaza de Barrionuevo, en el que 
se procurará recoger una muestra significativa de la artesanía 
popular. El tema fue aprobado en la última reunión de la Comisión 
Permanente y contó con él beneplácito de los ediles asistentes. Por 
otra parte, la Comisión, dentro de los asuntos de personal, acordó la 
creación de cuatro plazas de electricistas.

La Permanente, que se puede 
considerar como una de las más 
tranquilas de los últimos tiempos, 
debatió un total de 21 puntos, en
tre los que se vieron 56 asuntos.

Como decíamos en primer lugar, 
dentro de los temas de personal se 
acordó convocar cuatro nuevas pla
zas de electricistas, así como la ela
boración de las bases para la oposi
ción de asistente social, cargo que 
en la actualidad cubierto de 
forma eventual. Asimismo se dio el 
visto bueno a varios ascensos de 
funcionarios y al contrato de una 
chica minusválida para ocupar una 
¡plaza de administrativo durante 
un año.

i En el apartado de actividades 
molestas se aprobó la ampliación

Ni accidentes, ni incendios, ni robos

La tranquilidad reinó 
en las fiestas de Navidad

A pesar de la coincidencia de dos días festivos, y por tanto una 
mayor densidad de vehículos sobre nuestras carreteras, durante este 
fin de semana no se ha producido ningún tipo de accidente de circula
ción. Igualmente también tenemos que reseñar que durante estos días 
no se han realizado los controles de alcoholemia que durante los fines 
de semana se hacen en las carreteras provinciales.

El jefe provincial de Tráfico, Al
fonso Guerrero, nos manifestaba 
t[ue dado el significado de las fies
tas navideñas no había sido acon
sejable instalar los controles de al
coholemia en las carreteras, apun
tándonos como causa la de no te
ner a los agentes que se encargan 
de realizarlos en las carreteras has
ta altas horas de la madrugada. Sin 
embargo, también se da la circuns
tancia de que en estos días la gente 
suele beber más que de costumbre 
f por tanto creemos que no hubie
se estado de más realizar estos con
troles para evitar posibles acciden
tes, aunque la práctica ha 
lemostrado lo contrario y en las 
iltimas setenta y dos horas no ha 
tábido que registrar ningún aceí
tente.

I—------------------------------------------------------------------

En Toledo no se han detectado 
brotes de triquinosis

En la provincia de Toledo no se 
'han detectado casos de triquinosis, 
I"~ contra de lo ocurrido en otras 

ovincias procederites de la inges- 
>n de unos determinados embuti- 
s. Puestos al habla con la Direc- 
íxi Provincial de Salud, departa- 
ento de la Consejería de Sanidad, 
presaron a nuestro diario lo an- 
s, recogido. «De haber enviado 
jún lote de alimentos en malas 
ndiciones a la provincia de Tole

do nos habrían avisado rápidamen
te para que acudiéramos al almace
nista o distribuidor toledano, y de 
ser necesario a las tiendas de ali
mentación para retirar esta mer- 
¡texicía, manifestaban a YA de 
Toledo en fuentes de la Dirección 
de la Salud.

En varios medios informativos, 
Principalmente en la radio, se in
formaba ayer de la aparición de 

de un bar en la avenida de*  Santa 
Bárbara y la apertura de un taller 
de equipos de inyección en el polí
gono industrial. A continuación, y 
ya dentro de las instancias varias, 
se acordó dar el visto bueno a una 
solicitud de 10 artesanos para la 
colocación durante los días de Na
vidad, en concreto hasta el 7 de 
enero, de un mercadillo artesano 
en la plaza de Barrionuevo. Esta 
plaza está situada en las inmedia
ciones de la Escuela de Artes, en 
pleno barrio judio, por lo que es de 
prever que el mercadillo tendrá 
una gran aceptación.

Por otro lado, la unidad de cul
tura emitió un informe sobre las 
malas condiciones en que algunas 
asociaciones de vecinos devuelven

Pero si la tranquilidad ha sido la 
tónica en las carreteras, también lo 
ha sido dentro de nuestra ciudad. 
La Policía Municipal apenas ha te
nido que realizar servicios y, según 
nos manifestaban, las fiestas se 
han desarrollado de una manera 
bastante tranquila. Unicamente se 
quejaban de que las calles toleda
nas hubiesen quedado sembradas 
de bastantes cascos de botellas; sin 
embargo, nos manifestaban que 
era una cosa lógica de estas fiestas 
que únicamente se repetía durante 
estos días cada año.

Los que sí han tenido que traba
jar algo más en estos días han sido 
los bomberos municipales. Duran
te los días de fiestas tuvieron que 
realizar cuatro salidas. Curiosa
mente ninguna de ellas fue para 

triquinosis en puntos de Bilbao y 
Sevilla, además de Badajoz, de 
donde, al parecer, proceden estos 
productos alimentarios en malas 
condiciones. Se echa la culpa del 
brote de enfermedad a los embuti
dos elaborados en la localidad [lá
cense de Monesterio, concretamen
te, del fabricante Antonio Vargas. 
Afortunadamente, según parece, 
estos productos no se han comer
cializado en la provincia de Tole
do, aunque si hubiera llegado algu
na partida, sería conveniente se 
consultara con la susodicha Direc
ción Provincial de Salud. En los 
últimos tiempos no ha habido bro
tes de triquinosis humana en nues
tra provincia, procedente la mayo
ría de las veces de la comida de 
carne de cerdo afectada por esta 
enfermedad.

los trajes que se solitan [tara estos 
días, como los de Reyes Magos, 
pastores, etc. En este punto se 
abriót un amplio coloquio, y entre 
las opiniones que se barajaron po
demos destacar tres: una en la que 
se [tedia que a aquellas asociacio
nes de vecinos que devuelvan los 
trajes en malas condiciones no se 
les vuelvan aprestar, otra en la que 
se abogaba por que el Ayuntamien
to diera una subvención a las aso
ciaciones para que adquirieran sus 
propios trajes y la última que pro
ponía que en años posteriores se 
piense en llevar la cabalgata de Re
yes a todos los barrios de la ciudad, 
incluidos los situados en el extra
rradio, como el propio polígono.

Entre las mociones se dio el vis
to bueno a una presentada por el 
alcalde en torno a la colocación de 
una placa en el museo sefardí en 
reconocimiento a Yac Pinto Coriat, 
que fue quien donó) gratuitamente 
todos los terrenos colindantes a di
cho museo.

extinguir al fuego, sino para evitar 
que el poco agua que nos queda a 
los toledanos se pierda sobre nues
tras calles. Las cuatro salidas fue
ron para cortar fugas de agua. Con
cretamente, el día 25 tuvieron que 
ir a las siete y media de la mañana 
a realizar esta misión a la calle Du
que de Lerma. Luego, el domingo 
salieron al callejón de Menores, a 
la plaza de Santa Eulalia y a la 
plaza de la Cruz.

Por su parte, en el servicio de 
urgencias de la residencia sanitaria 
nos manifestaron que durante es
tos días han tenido que atender 
una media de unas ochenta urgen
cias diarias, en las que aparte de 
los casos clínicos que se desarrollan 
a diario, lo más destacado eran las 
intoxicaciones alcohólicas y los 
traumatismos de diferentes tipos. 
Esta tranquilidad a la que nos re
ferimos a lo largo de nuest ra infor
mación también se desarrolló en 
las farmacias toledanas que duran
te estos días estuvieron de guardia.

El próximo ciclo 
del cine-club, 
dedicado 
a Hitchcock

Tras el éxito conseguido por 
el cine-club municipal con las 
proyecciones sobre el cine ne
gro de Bogarl, el próximo día 
13 de enero comenzará un nue
vo ciclo. En esta ocasión se ha 
elegido la figura de Alfred 
Hitchcock, de quien se proyec
tarán un total de 10 películas. 
Los títulos de las mismas aún 
no se conoce, puesto que debe
rán ser aprobadas por la comi
sión municipal permanente. 
Para este nuevo ciclo continua
rá el sistema de abonos que se 
puso en práctica con el r ielo de 
Bogart, así como los precios re
ducidos para las películas suel
tas.

La toma de posesión de Jesús 
Fuentes será el 4 de enero
Pudiera no celebrarse en Fuensalida por la 

precaria consistencia del edificio
Jesús Fuentes Lázaro tomará posesión de la presidencia de la 

Junta Regional Autonómica el próximo 4 de enero, según confirmó 
el mismo ayer por la mañana a YA de Toledo. El señor Fuentes 
continúa llevando con suma discreción y cautela la formación de su 
gobierno, en el que cabe esperar una reducción de carteras dentro 
de una política de ahorro al máximo.

Se da por segura la presencia en el gabinete autonómico de José 
María Gómez, secretario regional del PSOE, como consejero de la 
Presidencia, y de Juan Pedro Hernández Moltó, como consejero de 
Economía y Hacienda. Como se ha escrito, el señor Hernández Moltó. 
secretario del Centro Universitario de Toledo, sería, de confirmarse su 
nombramiento, el superministro del gobierno Fuentes.

Volviendo a la toma de posesión, YA de Toledo anunció el domingo 
que la fecha inicial prevista para el 30 de diciembre se tenía que 
posponer forzosamente ante la imposibilidad de asistencia del minis
tro de Administración Territorial. En la fijación para el 4 de enero ha 
jugado una baza fundamental la disponibilidad de calendario del 
ministro Tomás de la Cuadra Salcedo. El jefe del gabinete del señor 
De la Cuadra Salcedo confirmaba telefónicamente en la mañana de 
ayer que el 4 de enero podría venir a Toledo el ministro. Lo que no 
se sabe de seguro, por el momento, es el lugar donde se celebrará el 
solemne acto. Podría no ser en el palacio de Fuensalida debido a que, 
al parecer, el edificio histórico no posee demasiada consistencia para 
albergar en la planta primera a un número grande de personas, como 
suelen acudir a actos de este tipo. Gonzalo Payo sí tomó posesión en 
el palacio de Fuensalida, sede de la presidencia de la Junta, y ayer 
mismo Jesús Fuentes estuvo estudiando este asunto en concreto por 
la mañana. Un poco estará en función de si se invita o no a muchas 
personas al acto, z

Hasta la toma de posesión del nuevo presidente seguirá en funcio
nes Gonzalo Payo. Este largo interregno entre la elección por la 
asamblea regional de Jesús Fuentes como titular de la Junta Autonó
mica. hecho ocurrido el 22 de diciembre, y el acto de jura en el cargo 
está creando una situación anómala en el funcionamiento del órgano 
presidencial de la región. En cierto modo en la actualidad hay de 
hecho — aunque no de derecho— dos presidentes y, claro está, los dos 
no pueden ocupar el sillón presidencial. Jesús Fuentes está actuando 
con suma cautela para no herir susceptibilidades, por lo que se han 
dado anécdotas como la siguiente: el ministro de Administración 
Territorial envía un telegrama de felicitación al nuevo presidente, 
Jesús Fuentes, a la sede presidencial, en el palacio de Fuensalida. Esto 
ocurre en el [jasado 23 de diciembre. Y le llega a Gonzalo Payo, pues 
el señor Fuentes despachaba en la sede del PSOE provincial.

El Ayuntamiento felicitó las Pascuas 
a los internos del Psiquiátrico

En la mañana de ayer el alcalde 
de Toledo, Juan Ignacio de Mesa, 
acompañado del director de la Ca
ja de Ahorro Provincial, Juan Mu
lero, y diversos concejales asistie
ron en el Hospital Psiquiátrico a 
un acto de felicitación de las fies
tas navideñas a los internos y en
trega de diversos regalos. Su visita 
estuvo amenizada por los tunos del 
Colegio Universitario. Por la tarde,

Los casos de gripe 
en la provincia, dentro 
de los índices normales

Pese a los fuertes fríos de las 
últimas semanas no parece que el 
balance sanitario en cuanto a gri
pes y enfermedades respiratorias 
vaya a ser peor que otros años. En 
el mes de noviembre se detectaron 
1.999 casos y diciembre finalizará 
con una cifra, quizás, algo superior.

La Dirección Provincial de Sa
lud proporcionó a YA de Toledo el 
balance de los últimos meses en 
cuanto a gripes. En septiembre hu
bo 355 casos, 1.259 en octubre y, 
como decimos, 1.999 en noviembre. 
Los datos de diciembre no están 
aún finalizados, pues la estadística 
se realiza mensualmente. El epide
miólogo del referido organismo 
manifestaba a nuestro diario que 
estos datos se encuentran dentro 
de lo normal, según los índices del 
1,5 por 100 de los últimos cinco 
años. Ponía en duda que el frío, 
más intenso en estos meses que los 
del año pasado, determinara los ín

el mismo séquito se trasladó a rea
lizar una visita de las mismas ca
racterísticas al Hospital del Rey y 
Residencia de Santa Casilda.

En el día de hoy. la corporación 
municipal rendirá visita al Centro 
Nacional de Parapíéjicos. y el pró
ximo día 30 organizará una me
rienda en el hogar de jubilados deí 
polígono.

dices de gripe. Lo que sí nos asegu
raba es que se trataba de unos bro
tes completamente benignos sin 
casos de mortalidad, salvo en cir
cunstancias muy concretas por la 
avanzada edad de los afectados o 
por problemas sanitarios de otra 
índole.

- Durante 1982 se está realizando 
por primera vez una recogida de 
datos de infecciones respiratorias 
agudas, como resfriados, faringi
tis, etc. En el pasado mes de no
viembre hubo 1.853 casos, 1.681 en 
octubre y sólo 390 en septiembre. 
Es muy probable que estas cifras, 
como las anteriores, estén por de
bajo de las reales, debido a que 
muchos enfermos prefieren auto- 
curarse antes que acudir al médico 
por «un simple resfriado» —como 
suele decirse— que en algunos ca
sos deja secuelas con consecuencias 
a la larga peligrosas.

Gibson
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Comisión permanente y pleno en sesión matinal

Hoy puede quedar aprobado 
el presupuesto ordinario 
y el proyecto 
de la nueva piscina municipal

Hoy, día de los Inocentes, los 
miembros que forman parte del 
gobierno municipal van a tener 
doble sesión, comisión perma
nente y pleno, en sesión matinal. 
A las doce del mediodía, reunión 
de la permanente, con treinta 
puntos en el orden del día, casi 
todos de trámites, para a la una 
comenzar la sesión plenaria, que 
como puntos fuertes del orden 
del día tiene la aprobación del 
presupuesto ordinario para 1983 
y la del proyecto de la nueva pis
cina municipal, a construir en las 
actuales instalaciones como com
plemento de la olímpica y para 
facilitar el baño tranquilo de 
aquellas personas que no supie
ran nadar. Para ello, la piscina no 
tendrá en ninguna de sus partes 
una profundidad superior al 1,70 
ni menor a los 60 centímetros.

Por otra parte, en el pleno mu
nicipal de hoy se tratará el tema 
de la adquisición, por parte del 
Ayuntamiento, de un solar en la 
colonia de Nuestra Señora del 
Prado, solar que, como ya hemos 
informado en ocasiones anterio
res, el Ayuntamiento tiene el pro
pósito de convertir en una zona 
libre, con parques infantiles y 
otras atracciones que sirvan de 
lugar de esparcimiento a los veci

nos, tal como en su día éstos se lo 
pidieron a los representantes mu
nicipales. En el capitulo de obras 
municipales se estudiarán y deci
dirá sobre los proyectos de urba
nización de la calle Atalaya y 
otras, y sobre la adjudicación de 
la urbanización de la avenida de 
Pío XII en el tramo comprendido 
entre la plaza Héroes del Alcázar 
y Santa Teresa, que, como ya in
formamos el pasado domingo, ya 
han comenzado. El pleno decidi
rá también sobre el proyecto de 
la variante nacional V a su paso 
por Talavera, que será muy pro
bablemente la ratificación del 
acuerdo de la permanente apo
yando la solución A.

La planta depuradora de To- 
rrehierro también constituirá he
cho noticiable en esta sesión ple
naria y la rectificación del índice 
del impuesto de radicación, que 
junto con los asuntos de trámite 
urgente, los despachos de la Al
caldía y los ruegos y preguntas 
completarán el orden del día. In
cluso bien pudiera ser que el te
ma de los funcionarios municipa
les volviese a salir a la luz en uno 
de estos últimos puntos, ya que a 
raíz de unas declaraciones desca- 
lificadoras del alcalde hacia el co
mité de empresa ha vuelto a

surgir una polémica que parece 
que no va a tener fin. Y hoy es el 
día de los Santos Inocentes, así 
que puede pasar de todo.

Permanente: dos minutos por 
tema

Pero antes del pleno se cele
brará la reunión de la permanen
te, que en el plazo de una hora 
tendrá que decidir sobre treinta 

temas. Entre ellos, la mayoría de 
trámite, destacar los relativos a 
la sustitución de la asistenta so
cial; la aprobación o no de una 
ayuda a las Hermanitas de los 
Pobres; el presupuesto para las 
escuelas deportivas en 1983; di
versas obras en San Prudencio, 
en donde se ubicará la Escuela de 
Artes Aplicadas: decisiones sobre 
distintas licencias de obras solici
tadas: información sobre consul

tas urbanísticas, y dos modifica
ciones —en la plaza del Reloj y 
en la calle de la Trinidad— de 
contribuciones especiales sobre 
obras de reposición de firme. Se 
trata de una sesión que no tiene 
en su orden del día ningún punto 
que pueda resultar especialmente 
polémico y, por lo tanto, se espe
ra que en una hora se traten 
cumplidamente los 30 puntos de 
que consta.

___Crónicas del Cadillo______________________

Un ovni en Santa Polonia
Aunque se mantiene muy en se

creto, para evitar sobresaltos emo
cionales en este caso harto justifi
cados, hemos sábido que anoche, o 
mejor dicho, en las primeras horas 
de la madrugada de hoy martes, 
tomó tierra, suavemente, un extra
ño aparato volador, con forma de 
puro, sin alas y construido de una 
materia fosforescente que ilumina
ba la oscuridad reinante con sua
ves y misteriosos resplandores.

El objeto, al decir de un asom
brado pastor de ovejas que fue, se
gún parece, el único testigo, apare
ció de pronto, sin ruido alguno, 
atravesando sin prisa la capa de 
nubes, y se posó con absoluta tran
quilidad a unos cien metros del re
baño. Ni siquiera los perros ladra
ron. Era como si, de repente, todo 
el ámbito de la miniserranía se lle
nase de serenidad. Ni un leve ru
mor. Nada de nada. Solamente el 
silencio y aquellas como luces tam
bién calladas y acariciadoras. El 
pobre pastor no daba crédito a sus 
ojos y tampoco sintió la más pe
queña desazón, como si se tratase 
de la cosa más natural del mundo. 
Una pura inocencia. Al cabo de 
unos minutos se abrió una especie 
de puerta y en su dintel asomo una 
figura alta y beatífica, que hacía 
signos de paz. La figura, no se sabe 
si un ser humano o casi humano, o 
un ángel, porque de sus espaldas 
nacían un par de grandes alas, cu
biertas de blancas plumas, lanzó 
una despaciosa mirada que abarca
ba entero el limitado horizonte y, 
alzando los brazos, hizo señales al 
pastor diciéndole con voz algo que
brada y ceceante: «No temas, hijo 
mío. No vengo a ocasionarte males,

«El capitán pirata» y «Viridiana», 
dos películas 
para las jornadas culturales

De nuevo el cine se convierte en 
protagonista de la jornada de hoy 
entre los actos culturales que se 
vienen desarrollando en la Casa 
Municipal de la Cultura, ünas jor
nadas culturales a las que, como ya 
dijimos, tan sólo les resta para 
completar el programa la proyec
ción de varios filmes y el acto de 
clausura, en el que se entregarán 
los premios de los, certámenes y 
actuará el guitarrista talaverano 
José Luis Viñas.

A las doce de la mañana de hoy 
tendrá lugar una sesión cinemato

sino a defenderte. Soy el defensor 
de tus legítimos derechos. De aho
ra en adelante ya no estarás solo. 
Cuenta conmigo.» Y enseguida se 
oyeron en la quieta madrugada 
unos celestiales cánticos y unas 
músicas que no eran de este mun
do.

Tiburcio, que así se llama el pas
tor, abandonó la majada y corrió a 
su pueblo cercano para contárselo 
primero a su esposa y después a la 
autoridades de Mejorada. «¡Lo que 
he visto, lo que he visto!» Y no 
había quien le sacara de ahí. Des
cribía al ovni con todo lujo de deta
lles y, al tripulante, con verdadero 
arrobo: «Talmente era como sor 
Angélica», añadió) recordando la 
película que viera cuando mozuelo 
en una tarde talaverana.

Lo cierto es que la nave volado
ra, con forma de puro Cohíba, si
gue donde aterrizó, aunque cerrada 
herméticamente, y que nadie se 
atreve a acercarse a menos de cin
cuenta metros. Lo cierto es que el 
paraje se ha convertido en una ro
mería y que son muchos los visi
tantes que acuden al lugar. Lo cier
to es que el pastor agrega que la 
figura desplegó» sus alas volando 
como una gaviota tomó el rumbo 
de Madrid, donde, aseguró, le és- 
peraban en algún lugar céntrico y 
famoso.

Y no digo más porque, como 
tantos y tantos, dejo las teclas de la 
máquina y me largo a Santa Polo
nia para contemplar, sin que nadie 
me lo cuente, el prodigioso vehícu
lo estelar.

Juan DEL TAJO

gráfica dedicada especialmente a 
los niños. Se proyectará «El capi
tán pirata», película que se pondrá 
de nuevo el día 29 a la misma hora.

Por la tarde, en dos sesiones, a 
las siete y a las nueve, se proyecta
rá uno de los filmes más importan
tes del gran realizador español 
Luis Buñuel. Se trata de la película 
«Viridiana», un filme sarcástico, 
dramático y un tanto irreverente, 
en el que Luis Buñuel volcó esas 
maravillosas cualidades que le han 
dado fama mundial.
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El Gobierno repartió doce altos 
cargos entre talaveranos

El Consejo de Ministros de hoy va a hacer públicos, por fin, 
los últimos nombramientos acordados en la reunión preparato
ria que ayer celebró la Comisión de Subsecretarios, presidida 
por el ministro de la Presidencia, Javier Moscoso. En esta lista 
de nombramientos juegan un papel esencial los hombres talave
ranos, que por fin se han visto favorecidos sin que por los 
responsables ministeriales de cada departamento se haya tenido 
en cuenta su filiación política.

Desde el nombramiento del 
actual alcalde de la ciudad co
mo gobernador civil de la Cam
pana de Oropesa hasta el de 
Martiniano Blázquez como 
presidente de la Confederación 
de Cajas de Ahorros, todos los 
nombramientos han sido exce
lentemente recibidos por sus 
receptores, uno de los cuales, 
en estricto «off the record», ha 
manifestado a este diario que 
«por fin se ha hecho justicia con 
los hombres de Talavera y aho
ra toda España va a saber lo 
que vale un peine».

Aparte de los dos menciona
dos, que tomarán posesión de 
sus respectivos cargos esta mis
ma tarde en los salones del 
Ayuntamiento en ceremonia 
que presidirá don Inocencio 
Santos, nuevo delegado del Go
bierno en el país toledano y que 
ha obligado a celebrar hoy las 
sesiones de permanente y pleno

por la mañana, para no coinci
dir en los horarios con este ac
to, el resto de los nombrados 
por el Consejo de Ministros de 
hoy irán jurando sus cargos 
conforme vayan llegando. En
tre otros, éstos han sido los be
neficiados con los nombra
mientos del Consejo: José Ma
ría de Fata, secretario general 
del sindicato unitario CC. 00.- 
(JGT; Claudio Pérez Borja, co
misionado por el Gobierno para 
el control de relojes laborales 
del país; Eduardo García Ga
llardo, presidente de la delega
ción española para los acuerdos 
pesqueros en materia de maris
cos; Angel del Valls, secretario 
técnico para la lucha contra los 
enchufes y en pro de la electri
ficación rural; Julián González 
Esteban, encargado y titular de 
las delegaciones españolas de 
contestación y discrepancias; 
Juan Solano, portavoz de la

B presidente contesta a las últimas 
declaraciones del alcalde

mayoría silenciosa en los foros 
internacionales; Víctor García 
Galán, secretario de Estado pa
ra la Cuarta Edad; Juan Anto
nio Rivas Panlagua, presidente 
de la candidatura única y en
cargado del estatuto de regla
mento interno de los partidos 
políticos; maestro Iglesias Es
paña, intérprete oficial de la 
«Jota de la Dolores», y Aurelio 
Lozano, subsecretario de rela
ciones de las sociedades depor
tivas con los ayuntamientos.

Todos ellos se reunirán esta 
tarde, a partir de las ocho, en 
un conocido restaurante de la 
ciudad para celebrar sus res
pectivos nombramientos. Acto 
seguido, el alcalde de la ciudad 
obsequiará con una cena de 
despedida, en la que ocuparán 
lugar preferente entre los invi
tados los miembros del Comité 
de Personal del Ayuntamiento 
y los representantes de YA de 
Toledo. Inocencio Santos, dele
gado del Gobierno en el país 
toledano, pronunciará unas pa
labras y dará por concluida una 
gran joranda. quizás de las más 
gloriosas, que los hombres de 
nuestra ciudad hayan vivido. Y 
mañana, cada uno de ellos, al 
inocente tajo en su nueva ocu
pación.

El comité de personal no está 
manipulado ni por el PCE 
ni por la extrema derecha

La guerra de comunicados entre el alcalde de Talavera y los funciona
rios del Ayuntamiento parece no haber dado fin aún, si bien el presidente 
de la corporación manifestó en sus últimas declaraciones a algunos me
dios de información que ya no volvería a responder a los trabajadores 
municipales. Precisamente a raíz de aquellas manifestaciones, en las que 
el alcaide se autotitulaba como un gran defensor de los trabajadores 
desde los dieciséis años, ha surgido un nuevo comunicado, debido en esté 
ocasión a la iniciativa del presidente del comité de funcionarios d¿ 
Ayuntamiento talaverano. Fernando Caballero.

Tras iniciar el comunicado dirigiéndose respetuosamente al alcalde 
advierte el presidente del comité que «voy a contestar con precisiones á 
las imprecisiones de su declaración». A continuación asegura Fernando 
Caballero que «este comité, y en contra de lo que pueda pensar es 
apolítico y no ha maquinado ninguna «tenebrosa» conspiración contra 
usted y su grupo; tampoco hemos pactado con el grupo comunista para 
pasar después, así. por las buenas, a hacerlo con la «extrema derecha» 
Hay que recordar a este respecto que el alcalde, además de haber desau
torizado en repetidas ocasiones la labor del comité de personal, decía en 
sus últimas declaraciones que «debe ser el propio interesado el que tiene 
que luchar por su puesto de trabajo, no refugiándose en comités que le 
permitan inhibirse de las obligaciones que su puesto conlleva», aseguran
do incluso que «los funcionarios están manipulados por unos y otros 
partidos», con lo que dejaba entrever su postura frente a cualquier tipo 
de órgano representativo de que se dotan normalmente los grupos sociales 
o políticos.

También se refirió el alcalde en aquel momento a la dudosa actuación 
legal del comité y al probable escaso rendimiento del funcionariado en 
general, advirtiendo que «en su momento (cuando el PSOE tenga mayoría 
en el Ayuntamiento) algunas de esas actuaciones saldrán a la luz pública 
y se adoptarán las medidas pertinentes», produciéndose una curiosa para
doja en esta manera de*  concebir la democracia, ya que de alguna forma 
insinuaba que no se está respetando la legalidad. «Existe un principio de 
autoridad -decía el alcalde - que yo ahora, estando en minoría, posible
mente no puedo hacer respetar, pero el próximo alcalde de Talavera, que 
estoy convencido que será del PSOE. confío en que sí pueda hacerlo.»

Eninfínde semana presidido por la tranquilidad
El torero Angel Teruel, protagonista 
de una riña en el bar Mikoto

Robo de joyas en una vivienda 
y un pequeño incendio domiciliario, 
sucesos más destacados

En Nochebuena, ningún preso en los calabozos talaveranos

Tras el largo fin de semana, 
una nota característica hay que 
apuntar, la tranquilidad. Esta ha 
sido la mejor noticia de las últi
mas horas, que han transcurrido 
en un ambiente festivo, sí, pero 
también tranquilo sin que haya 
habido que lamentar hechos ni 
sucesos de importancia. Sólo un 
robo en un domicilio particular, 
ocurrido el día de Nochebuena, y 
otro en el bar La Plaza rompie
ron esa tranquilidad que fue co
mún denominador de las fiestas 
navideñas talaveranas. Por no 
haber, el día de Nochebuena no 
hubo ni una sola persona que 
durmiera en tan señalada fecha 
en los calabozos municipales,

Poemario Emocional de Benita G. Barroso
Templados, los brillos del agua 

caribeña, allá, en Colón, pueblito 
cubano de Matanzas. Allí, Beba, 
crece, crece, junto al espejo de pla
ta del inar, de la mar océana; pri
meras letras, la Normal. Universi
dad..., estudios de inglés en 
EE. UU. y en el 66, viaje a España, 
a Galicia. Había dejado todo; sus 
libros, sus poemas, sus colaboracio
nes en «Excelsior». Preguntamos a 
Benita G. Barroso, (Beba), cuándo 
empezó todo, cuándo sus primeros 
poemas, sus libros..., su recitales. 
Siete años en Talavera, con sus 
clases, sus cargas emocionales, sus 
ensoñaciones humanizadas, para el 
deleite de una estrofa plenamente 
lograda.

Yo leía mucho a Juan Ramón en 
Cuba; también a Lorca, a Salinas 
—me encanta Salinas—, dice. Y 
luego, claro está, Juana Ibarbouru. 
Rubén Darío, Gabriela Mistral..., 
todos los poetas iberoamericanos. 
En Galicia, descubre a Rosalía, que 
me causa un gran impacto, como 
ahora se dice.

Veo poemas suyos en revistas 
españolas: El Puente, de Resumen 
Literario, Bahía. Mímilce, revistas 
todas acreditadas, con años en el 
terreno nada fácil de la poesía. Me 

_JudUa-Beba.de proyectos,-siempre 

gracias a lo cual los policías de 
guardia pudieron disfrutar de 
descanso. Igual que los bombe
ros, cuyo retén de guardia tam
bién pasó una noche tranquila y 
sosegada, exceptuando dos sali
das que no les dieron mayores 
problemas: una para cortar los 
cables del tendido eléctrico de 
una farola derribada en la aveni
da de Pío XII y otra para sofocar 
un pequeño incendio provocado 
por un brasero eléctrico en el Pa
seo de la Estación.

En cuanto al robo señalado 
anteriormente, se llevó a cabo en 
el domicilio de Juan Antonio 
Santurino, en la avenida del doc
tor Muñoz Urra, número 9, de

de proyectos para la pureza de un 
poema. Se levanta y regresa a mi 
¡ado. fuma, y con voz de fidelida
des, voz azogada, un silogismo de 
voz de vaivén caribeño, recita: 
Hegálaine. en esta lejanía 
brutal que nos separa 
un pedan/ de luna reflejada, 
una rama de sol de tus conquis
tas...

Ha decaído bastante, la lumino
sidad de la tarde. La poetisa cuba
na tiene un pelo rubio sorprenden
te. Seguimos hablando de poesía; 
prefiero, me dice, la poesía racio
nal, con argumento, con algo qué 
decir. Por ejemplo: 
Légame tus desuelas, 
todo tu amor, tus sueños...

Habla de Cuba con nostalgia, 
del derramado azul de la isla, del 
levísimo, clarecido cielo transpa
rente, de la emoción borrosa, de 
unas flores en su niñez, de todo 
aquello, abandonado al alba de un 
día del 66. Se nos ha hecho la clari
dad. casi incierta, en el saloncito: y 
la implacabilidad del tiempo nos 
apremia a los dos; unas clases de 
inglés a las seis, y Muirá y otras 
alumnas esperan.

Pero vamos a apurar el -tiempo. 
Una taza! de té, amargo, de limón 

cuyo interior los ladrones, des
pués de forzar la puerta, se lleva
ron joyas y efectos por valor de 
doscientas treinta mil pesetas. 
En el bar La Plaza también en
traron los cacos, que aprovecha
ron el hueco del aparato de aire 
acondicionado para entrar y apo
derarse del dinero de las máqui
nas tragaperras, aproximada
mente treinta mil pesetas. Por 
último, un robo más anecdótico 
que importante por su valor. En 
plena Navidad alguién, sin duda 
con apetito, entró en el comercio 
de Constancio Mazo Muñoz, en 
la calle Cabeza del Moro, y se 
apoderó de leche y distintos dul
ces por valor de cinco mil pese
tas. ¡Que le aprovechen!

del Caribe en mis manos, y la pre
gunta: ¿Crees que el mundo se sal
vará por el amor? Sí. creo, me dice 
Beba, con la voz de azúcar de su 
tierra; me habla del amor, del poé
tico. maravilloso hilo del amor; es 
lo trascendente lo que salva en de
finitiva. Sueño, creatividad, proce
so humanizador del poema, todo 
eso. y mucho más, es la idea, la 
forma del poemario de Benita G. 
Barroso. Conocidísima, y tiene el 
pudor de la sencillez.

Pienso que esta mujer hispanoa
mericana es centinela de la senci
llez, de la amabilidad. Creo que 
percibe vocacionalmente los soplos 
intensos de lo lirico, y apura, hasta 
lo inversímil, la expresividad y la 
magia de su voz ronca, de resonan
cias, de ejercicio mágico de voz. Me 
levanto, y casi apurada, me parece, 
que cuándo saldrá la entrevista en 
el periódico. Me tiene sus manos, 
me acompaña hasta la puerta, y 
ahora, de pie, me dice de una fragi
lidad de porcelana, tal. su indolen
cia. la estricta indolencia de sus 
pasos. Hasta la vista, poetisa cuba
na. de hermosas, traslúcidas emo
ciones.

Fernando ALVAREZ RUIZ

El torero Angel Teruel protago
nizó el pasado domingo, junto con 
otras dos personas, el suceso más 
noticiable de los últimos días en 
nuestra ciudad, al participar en 
una riña que tuvo como escenario 
el bar Mikoto, de cuyo propietario 
es íntimo amigo el diestro madrile
ño, y que tuvo como saldo dos heri
dos leves, el propio matador de to
ros y su contrincante, Pablo Rome
ro Fernández, que tuvo que ser 
atendido en la clínica del doctor 
Marazuela de una herida cortante 
producida, en la mano derecha. El 
diestro madrileño también tuvo su 
parte: traumatismo en el tabique 
nasal y arañazo en la mano dere
cha, de pronóstico leve, que no le 
impedirá ejercer su profesión en 
perfectas condiciones.

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE TALAVERA DE LA REINA

ANUNCIO
En virtud de acuerdo adoptado por la Comisión municipal perma

nente en sesión de 21 de diciembre último, se convoca licitación libre 
para adjudicación directa del aprovechamiento del estiércol proceden
te del Mercado Nacional de Ganados.

Las propuestas habrán de ser presentadas en la Oficialía Mayor de 
este Ayuntamiento, de nueve a trece horas, hasta el día 14 del 
próximo mes de enero, y en ellas se hará constar en forma expresa 
el precio ofrecido con relación a cada tonelada métrica de estiércol 
retirado por el adjudicatario, estipulándose como precio mínimo de la 
tonelada el de 250 pesetas.

Lo que se hace público para general conocimiento.
Talavera de la Reina, 22 diciembre 1982. — El alcalde, Pablo Tello 

Díaz.

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE TALAVERA DE LA REINA

ANUNCIO
En virtud de acuerdo adoptado por la Comisión municipal perma

nente en sesión de 21 de diciembre último, se convoca licitación libre 
para contratación directa del suministro de leña con destino al Mata
dero Municipal durante el año 1983.

Las propuestas habrán de ser presentadas en la Oficialía Mayor de 
este Ayuntamiento, de nueve a trece horas, hasta el día 14 del 
próximo mes de enero, y en ellas se cbncretará clase o clases de leña 
a suministrar y precio al que se ofrece el suministro, que será realizado 
de acuerdo con las necesidades y capacirlades de depósito del referi
do establecimiento.

Lo que se hace público para general conocimiento.
Talavera de la Reina. 22 diciembre 1982. — El alcalde, Pablo Tello 

,,Díaz.

La riña tuvo lugar a las siete de 
la tarde del domingo, cuando Pa
blo Romero, acompañado de unos 
amigos se presentó en el bar Miko
to y tras un intercambio de pala 
bras pasó a la acción, agrediéndose 
el propio Pablo Romero y Angel 
Teruel, y mediando en la discusión 
el propietario del establecimiento, 
Juan Muñoz Rocha, en defensa del 
diestro madrileño. El resultado: 
Pablo Romero en la clínica del 
doctor Marazuela y Angel Teruel a 
la casa de socorro para atenderles 
de las heridas que ya se han seña
lado. Una llamada telefónica al 091 
avisó de lo ocurrido a la Policía, 
que una vez que llegó al lugar de 
los hechos acompañó a la comisaría 
a todos los implicados.

Beba.de
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«Necesidad de planificación y montaje 
para las 11.000 hectáreas de viñedo» 
Además, según el conocido enólogo Antonio Gallego, es preciso 
regularizar la producción y clarificar y seleccionar los diferentes caldos

—Mocejón_________________________________ _

Más de siete millones para 
mejoras del campo de fútbol

VILLANUEVA 
DE ALCARDETE. 
Santiago Castillo

Recientemente se ha celebrado 
en esta localidad un congreso co
marcal del vino, al que han asisti
do diferentes especialistas y bo
degueros de esta localidad y de 
otras muchas. En dicho congreso 
se han tratado distintos temas y 
se han analizado las particular! 
dades propias de todo lo relacio
nado con el vino.

Para conocer más profunda
mente lo que ha sido dicho con
greso nos hemos puesto en con
tacto con Antonio Gallego Herre
ros, vecino de esta localidad y co
nocido enólogo de la zona, que 
lleva dedicado más de veinticinco 
años a la investigación del vino y 
que comenzó diciendo cómo «se 
ha abierto una ventana de espe
ranza de cara a la creación de la 
denominación de origen de los vi
nos de la comarca, sobre todo con 
la nueva política autonómica, 
que puede favorecer en un futuro 
la calidad y la denominación de 
los vinos».

«Villanueva de Alcardete 
—continup el señor Gallego— 
tiene unas 11.000 hectáreas de vi
ñedo, una cifra importante que 
requiere la planificación y el 
montaje de una infraestructura 
hasta ahora inexistente, aunque 
hay que reconocer los avances 
realizados por la comunidad au
tónoma castellano-manchega. 
Asimismo —precisó el enólogo- 
es necesario regularizar la pro
ducción, estudiar estadística
mente la cosecha de cada año pa
ra clarificar, seleccionar y desti
nar los diferentes caldos en dis
tintas clases de consumo o 
almacenamiento», opinión esta 
última que coincide con conoci
dos bodegueros de la localidad, 
como José Santiago García.

Antonio Gallego Herreros ha

Torrijos_______________________________________________ ■._________

Falta de razonamiento y síntomas 
demagógicos en el último pleno del año
Cerca de veintitrés millones, presupuesto de la pavimentación de dos calles
TORRIJOS. (J. Reyes Calero)
El último pleno del año reunió a la totalidad de los 
ediles. Tal vez por aquello del «aguinaldo» encontraron 
algunos concejales el salón de actos del Ayuntamiento 
y asistieron a una maratoniana sesión. No hay que 
olvidar que algunos no aparecían por allí desde hacía 
más de medio año.

Diecisiete puntos integraban el orden del día. Al ser 
ésta una reunión extraordinaria no había ruegos y 
preguntas, como en algunos momentos tampoco hubo 
el sentido común. Parece imposible que el señor Lon- 
gobardo, hasta ahora alcalde, compusiera el orden del 
día dejando toda coherencia al margen y dando pie a 
suspicacias, de' las que desgraciadamente nuestro ac
tual Ayuntamiento es todo un cúmulo. Por fin, la 
decisiva intervención del señor Rubio Corona y más 
tarde del señor Regino Díaz enmendaron la situación.

El nerviosismo que en la sesión anterior apreciamos 
en el concejo no faltó en ,esta ocasión; nuestro primer 
edil, que en algunos momentos estuvo dubitativo, 
exasperó en ocasiones a miembros de la oposición.

Los temas de mayor relevancia se centraban en la 
contratación directa de pavimentación de diversas 
vías urbanas, la puesta en funcionamiento de las nue
vas instalaciones del nuevo instituto de BUP, así como 
solicitudes de presupuestos adicionales y solicitud de 
delegación de obras, entre otros.'

La contratación directa de las obras de pavimenta
ción del callejón del Tejar y Cerro Mazacotero, temá
tica que se está dilucidando desde hace varios meses, 
atrajo a unas veinte personas al salón de actos. Des
pués de un largo debate y de obligarle al señor alcalde 
a que cambiara el orden de las mociones, el señor 
secretario leyó los recursos interpuestos por- los veci
nos y se intuyó, por los escritos, que la palabra del 
alcalde la bajaban a la altura del barro; por ello el 
señor Longobardo no creyó conveniente la lectura. El 
señor Rubio Corona, rompiendo todos los moldes y 
con claridad y concisión, vino a decir que existen 
{>recedentes para que los vecinos tengan sus dudas con 
a Corporación, recordando el pasado, donde los enga

ños desde las Casas Consistoriales no eran raros. Hubo 
contestaciones por alusión entre diversos concejales, y 
cuando se iba a realizar la votación una voz proceden
te del público asistente deshojó la margarita y se 
procedió a la contratación a la baja, recayendo en la 
empresa constructora Emilio García, con un importe 
total de las obras de 22.708.400 pesetas.

En otro orden de cosas se aprobó por una cantidad 
de seiscientas mil pesetas el proyecto adicional al ace
rado de las márgenes de la carretera nacional 403. 
Asimismo fue rechazado el estudio de detalle presen
tado por Antonio González Torres, ya que, al parecer, 
no había una total fiabilidad erhlas dimensiones pre
sentadas en el proyecto. Por unanimidad fue aprobado 
el cambio del técnico auxiliar de las obras de construc
ción del nuevo depósito de agua; la capacidad de alma
cenamiento de este futuro servicio es de cuatro mil 
metros cúbicos.

Como pedir no cuesta nada, también se deliberó en 
relación a la petición de presupuesto adicional en los 
edificios que actualmente se construyen del centro 
médico y hog^r del jubilado; el contratista Mijancos 
Flores, en su escrito, solicitaba la cantidad de un 
millón quinientas mil pesetas para servicios de cale
facción.

La puesta en funcionamiento del nuevo instituto de 
BUP nos dio a entender nuevamente cómo funciona 
nuestro Ayuntamiento; naturalmente las excusas ba
nales que dieron algunos técnicos administrativos y el 
propio alcalde no valen. El edificio está construido, 
pero el «problema» radica en los accesos del centro 
estudiantil, que aún no han sido realizados. Por ello, 
y aprovechando la panorámica, se impuso el sentido 
común y se acordó el no inmediato traslado. Se quiso 
confundir que, con el trasvase, simultáneamente, los 
escolares del colegio de EGB Francisco Franco pasa
rían al- Alonso de Covarrubias, que necesita, antes de 
acoger a los 700 alumnos de básica, unas restauracio
nes; así entre una falta de razonamiento y algunos 
síntomas de demagogia salió esta moción a votación y 
fue ganada, para seguir como hasta ahora.

Por otra parte, como desgraciadamente no se cuen
ta, por diversos motivos, con biblioteca municipal y se 
han concedido diez millones de pesetas para un centro 
de lectura, la Corporación aprobó unánimemente la 
solicitud de delegación de obras. Decir, por último, 
que el padrón de beneficencia municipal de 1983 lo 
integran treinta personas. Cuando finalizó la sesión, el 
alcalde, tal vez para limar asperezas, procedió a dar a 
un concejal toda clase de explicaciones sobre un pun
to. Este las había pedido anteriormente durante el 
pleno, pero al no incluirse en el orden del día los 
puntos que las relacionaban, rogó silencio. El edil 
marchó hacia el exterior, no sin antes comentar que no 
volvería más’a un pleno a-, perder el, tiempo.,.

Antonio Gallego Herreros, en su bodega, sujetando en su mano 
izquierda la típica venencia

participado en distintos concur
sos nacionales e internacionales, 
obteniendo en varias ocasiones el 
primer premio en la cata de vi
nos. Es propietario de una bode
ga que es una auténtica reliquia 
al contar con toda clase de vinos, 
cosechas de todos los años, que 
van desde vinos archivados de 
1821 hasta la última cosecha del 
82, pasando por pequeñas canti
dades del año 1961. Cada rincón 
de su bodega tiene un misterio, 
un secreto.

En otro orden de cosas, Anto
nio Gallego acaba de regresar de 
Galicia, donde se ha llevado va
rias muestras de su propiedad y 
conoce bodegas de Europa y 
América del Sur; participó re
cientemente en un congreso en el 
sur de Francia, donde expuso que 
había que evitar la explotación 
de los vinos manchegos, dado que 

•Jerez, la Rioja, Cataluña, etc., ab
sorben los vinos de la zona y lue
go juegan con ellos.

Éste conocido enólogo ha crea
do los vinos «brujideros», que se 
encuentran repartidos por toda 
España y diversos países euro
peos; también tiene los «picur- 
nios» y «cachichi», que se venden 
más allá de nuestras fronteras. 
«Por otro lado —añadió este enó
logo—el Toboso, Puebla de Al
moradiel, Villarrubia de Santiago 
y Corral de Almaguer son nues
tros mejores competidores en 
cuanto a calidad. Asimismo, los 
excedentes de vino tienen que ir 
destinados a la alimentación y no 
a la producción de alcohol, debi
do a las muchas viñas con que 
cuenta España, y que dan un ren
dimiento aceptable en esta aban
donada agricultura de nuestro 
país», concluyó) el señor Gallego 
Herreros.

MOCEJON
José María Marín Serrano

Dentro del plan provincial de 
ampliación y modernización de 
campos de fútbol se están termi
nando las obras de cercado, grade- 
ríos, vestuarios y servicios del te
rreno de juego del Mocejón. Su 
coste es superior a los siete millo
nes de pesetas, de los que el Ayun
tamiento aporta poco más de la 
mitad, y es propósito completarlo 
con otras instalaciones deportivas 
e incluso parque, ya que el terreno 
disponible se acerca a los sesenta 
mil metros cuadrados y el ambien
te local es muy propicio.

También se llevan muy adelan
tadas las gestiones para permutar 
con la Caja de Ahorro Provincial 
unas viviendas del Ayuntamiento, 
en mal estado de conservación, que 
anteriormente estuvieron destina
das a viviendas del magisterio, por 
una porción de la nueva construc
ción, a ejecutar por la Caja sobre el 
«»lar resultante.

___Corral de Almaguer_______ _______________

Competiciones deportivas 
y actos culturales 
centran la atención estos días
CORRAL DE ALMAGUER 
Carlos Martíh-Fuertes

La mañana del pasado día 22 
supuso para todos los estudiantes 
de los distintos centros y niveles 
educativos la despedida del trimes
tre y el comienzo de las vacaciones 
navideñas, las cuales se prolonga
rán hasta el día 10 de enero. De 
este modo, el millar largo de estu
diantes, sin contar con los de BUP 
que cursan sus estudios en los ins
titutos cercanos de Quintanar de la 
Orden, Villacañas y Tarancón, ini- 

• ciaron sus vacaciones navideñas.

Por ejemplo, en el centro La Sa
lle y en el salón de actos se celebró 
un acto de despedida, a cargo de 
los alumnos del ciclo inicial y me
dio, ya que los del ciclo superior, 
antes segunda etapa, lo habían he
cho recientemente con motivo de 
los actos del Día de la Inmaculada. 
Otro tanto podemos decir del cen
tenar de estudiantes de la sección 
de formación profesional de primer 
grado que cursan estudios en la lo
calidad. Para ellos ha habido com
peticiones deportivas, actos cultu
rales y navideños, así como choco- 
latada general.

Por último, los casi seiscientos 
alumnos que acoge el colegio públi
co Nuestra Señora de la Muela se 
reunieron en el salón de actos de la 
Casa de la Cultura. Allí se ha he
cho este año, ya que por motivos 
económicos no se pudo utilizar el 
cine como sucedió el año pasado. 
En un primer turno los alumnos de 
preescolar, ciclo inicial y medio, 
curso por curso, interpretaron vi
llancicos, poesías con temas navi
deños y otros números que hicie
ron las delicias de sus compañeros. 
Ello se prolongó durante dos horas. 
Más tarde, los alumnos del ciclo 
superior representaron una peque
ña obra teatral, así como canciones 
y villancicos. Sin carteras y dando 
un ambiente más cargado y juvenil 
a las calles, los alumnos fueron 
protagonistas directos.

En marcha 
el curso catequético

Un nuevo curso acaba de co
menzar no hace mucho tiempo. 
Cerca de medio centenar de cate
quistas se reunieron en el colegio 
de las religiosas franciscanas Hiias 
de la Misericordia para hacerse 
cargo de los distintos niveles: co
munión, confirmación y general. 
La convocatoria fue hecha por los 
dos sacerdotes de la localidad, Au
relio Rubio y Emilio García Jimé
nez.

Los catequistas son en su mayo
ría jóvenes, si bien hay algunos 
profesores. Además, en consonan
cia con las palabras pronunciadas 
por Santidad J.uán, Pablo II,

La edificación a derribar ocupa 
una posición muy céntrica y el 
nuevo edificio se destinará a los 
servicios de oficinas de la Caja, con 
alguna vivienda. El Ayuntamiento 
recibe el 45 por 100 de lo construi
do en división vertical, con la fa
chada terminada y el resto en obra 
bruta, permitiéndole disponer de 
semisótano y tres plantas con más 
de doscientos metros cuadrados 
por planta con espacio suficiente 
para locales de reunión, consulto
rio médico, centro cultural y algu
na otra necesidad que surja.

Otro beneficio para el Ayunta
miento será la entrega por la Caja 
del edificio que actualmente ocu
pan sus oficinas, construido hace 
unos años sobre un terreno munici
pal por cuenta de la Caja, que ve
nía compensando los gastos con 
una renta pactada. Tampoco será 
difícil encontrar un destino social 
interesante para esta construcción 
cuando pase a libre disposición 
municipal.

donde se refirió al apostolado se
glar, este curso tuvo un motivo 
principal en relación a la convoca
toria como ha sido el señalar las 
directrices a seguir cara al curso, 
ya iniciado, 1982-83. Igualmente se 
decidió que cada grupo aglutine a 
seis o siete catequizados. La doctri
na se imparte tanto en los diferen
tes colegios de la población como 
en el salón parroquial, casas parti
culares, etc. Al mismo tiempo, para 
que haya un mayor control y una 
estrecha colaboración, los cate
quistas se vienen reuniendo los 
martes con los sacerdotes.

La fecha de comienzo de la catc
quesis para la confirmación se ini
ciará con el nuevo año. Se prevé 
que tomarán la primera comunión 
alrededor de doscientos niños y 
más o menos un centenar la confir
mación. Para terminar, digamos 
que en los colegios se pasó una no
ta informativa y la inscripción en 
la catcquesis se ha hecho volunta
riamente, previo asentimiento de 
los padres o tutores.

Colecta pro viaje papal

Como de bastante positiva se 
puede catalogar la colecta registra
da en las iglesias de la población, 
colecta que se ha llevado a cabo en 
todas las localidades de la diócesis 
con el fin de sufragar en parte los 
gastos ocasionados por la visita a 
España de Su Santidad. En las co
lectas realizadas en las misas de la 
ermita de San Antón y el templo 
parroquial Nuestra Señora de la 
Asunción se han recaudado más de 
ciento veinte mil pesetas. Ello 
prueba, al decir de los sacerdotes, 
el alto grado de concienciación de 
los feligreses cristianos en una cau
sa tan noble para con su pastor 
principal en su reciente viaje.

AYUNTAMIENTO 
DE PANTOJA

ANUNCIO
Aprobadas por este Ayunta

miento las Normas Subsidiarias 
al Planeamiento Urbanístico pa
ra este término municipal y 
omitida, en su día, la publica
ción del anuncio del avance y 
trabajos previos de estas nor
mas en un periódico de mayor 
tirada de la provincia, se anun
cia ahora durante el plazo de 
treinta días a los efectos esta
blecidos en el artículo 125 del 
real decreto 2.159/78, de 23 
de junio.

EL ALCALDE, 
.... ■ Ir ... i ,1 ■ m.l.i ¡ ■
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Fuensalida: A subasta 
la pavimentación de varias calles

El Romeral________________ ___

La mayoría de los participantes 
en la IV Semana Cultural, romeraleños

Han salido a concurso-subasta 
las obras de pavimentación de las 
calles Pérez Galdós y cinco más, 
según el proyecto técnico redac
tado por el ingeniero de Caminos, 
Canales y Puertos Juan Miguel 
Díaz Rodríguez. El tipo de la su
basta se cifra en nueve millones 
doscientas once mil setecientas 
veinticuatro pesetas.

Cuenta con una garantía pro
visional de ciento cuarenta y nue
ve mil seiscientas cuarenta y seis 
pesetas, mientras que la definiti
va resultará de aplicar al importe 
de adjudicación el porcentaje 
medio de la escala del reglamento 
de contratación de las corpora
ciones locales.

Los licitadores contarán con 
diez días hábiles para presentar 
las proposiciones en la Secretaría 
de este Ayuntamiento, con dos 
sobres, uno con el lema de refe
rencias y otro con el subtítulo de 
oferta económica. Una vez pre
sentados, los pliegos quedarán 
expuestos al público durante 
ocho días hábiles para presentar 
las oportunas reclamaciones, si 
las hubiere.

Miguel Esteban: Concurso 
para la recogida de basuras

El Ayuntamiento de esta loca
lidad ha anunciado un concurso- 
subasta para la contratación del 
servicio de recogida de basuras a 
domicilios particulares para el 
ejercicio del próximo año.

La licitación se ha calculado en 
ochocientas mil pesetas a la baja. 
La garantía provisional se ha cal
culado en el 2 por 100 del tipo 
base y la definitiva en el 5 por 
100 del importe de la adjudica
ción, siendo la duración de un 
año, que podrá prorrogarse 
anualmente de común acuerdo 
entre ambas partes.

Los licitadores contarán con 
diez días hábiles para presentar 
las proposiciones.

Asimismo existe una convoca
toria para la contratación del ser
vicio de la báscula municipal, con 
un tipo de cien mil pesetas a la 
alza, por un año prorrogable, con 
un 2 y un 5 por 100 en cuanto a 
las garantías provisional y defini
tiva. respectivamente, y contan
do con diez días hábiles para pre
sentar las proposiciones.

Villarrubia de Santiago: 
Contribuciones especiales de 
obras de saneamiento

Se encuentra expuesto al pú
blico, por plazo de quince días 
hábiles, en las oficinas municipa
les, el expediente de aplicación 
de contribuciones especiales de 
las obras de ampliación de sanea
miento aprobado por el Ayunta
miento en pleno, a fin de que los 
interesados puedan presentar las 
reclamaciones que estimen opor
tunas.

Valdeverdeja: Más de un 
millón, presupuesto del actual 
año

El Ayuntamiento ha aprobado 
el expediente de modificación de 
créditos número uno, dentro del 
vigente presupuesto ordinario, 
que asciende a un millón cin
cuenta mil seis pesetas. Por espa
cio de quince días hábiles se en
cuentra expuesto al público en la 
secretaría a efectos de reclama
ciones. En caso de no producirse 
ninguna en el plazo previsto, el 
acuerdo se convertirá en definiti
vo.

Igualmente, por espacio de 
quince días se hallan expuestos 
los expedientes de modificación y 
creación de las ordenanzas muni
cipales sobre el aprovechamiento 
de máquina y útiles propiedad 
del Ayuntamiento, el sello muni
cipal. puestos y barracas y venta 
callejera y ambulante.

Hinojosa de San Vicente: 
Aprobado definitivamente 
el presupuesto ordinario 
de este año

Ha quedado aprobado definiti
vamente el expediente de suple
mento de créditos dentro del pre
supuesto ordinario del actual 
ejercicio. Los gastos suman tres 
millones novecientas treinta y 
cinco mil pesetas, mientras que 
los ingresos se elevan a dos millo
nes quinientas cincuenta mil pe
setas.

Desde el día 18 esta población 
está celebrando su IV Semana Cul
tural, que finalizará el próximo día 
6 de enero y que ha sido organiza
da por la Asociación Cultural «La 
Grumona», con la colaboración del 
Ayuntamiento y otras entidades y 
casas comerciales de la localidad. 
Podemos decir, que en la tarde del 
sábado pasado, cuando a las siete 
de la tarde, en el cine Cervantes, se 
hizo el pregón y la actuación de 
Bherman y los payasos Molín y 
Rubí, toda la población, tanto pe
queños como mayores, estaban allí. 
A continuación hubo un actuación 
de representantes de la canción es
pañola a cargo de la cantante Soco
rro. acompañada a la guitarra por 
Luis. Otro aspecto que conviene 
aclarar es que gran parte de los que 
actúan en los diversos espectáculos 
programados son de la localidad, lo 
cual da más realce y viveza al asun
to.

El domingo, a partir de las doce 
treinta de la mañana, quedé) inau
gurada la e xposición de esparto 
que se ha montado en un molino, y 
de la cual ya se hablé) en estas pági

Madridejos_____________________________

Pobre asistencia a un concierto 
de la Banda Municipal

MADRIDEJOS. Jesús Mora López
Hace unos días, la Banda de Música Municipal, que dirige el maestro 

Alcázar 'ferriza, interpretó un concierto en el teatro Alcázar, de esta 
localidad. La pena fue el auditorio. Se esperaba más presencia; se confia
ba en ver totalmente repleto el salón y apenas si llegaron a trescientos los 
espectadores. Eso sí, los que fueron eran verdaderos amantes de la 
música, que pasaron unos momentos agradables recreándose con las 
melodías que tan maravillosamente interpreté) la Banda Municipal.

Pecaríamos de injustos si no dijéramos que la interpretación fue per
fecta. La presentación de los 45 músicos causé) una agradable impresión.

nas (ver YA de Toledo. 17. 
XII-1982). El día de Navidad, por 
la tarde, habrá una conferencia-co
loquio con el tema de la reencarna
ción como fondo. El día 26, a las 
doce y media de la mañana’habrá 
un concierto a cargo de la banda de 
música municipal y, por la tarde 
un recital de poesía. El día primero 
de año, por la tarde, se representa
rá la obra de teatro de Jacinto Be- 
navente «La malquerida». El cinco 
de enero, festival infantil, con la 
intervención de los Reyes Magos y 
entrega de regalos a los niños UntT 
conferencia sobre las ciencias ocul
tas y una conferencia-coloquio so
bre el cooperativismo y trabajo ce
rrarán los actos más destacados de 
esta semana cultural.

Dentro de la actualidad romera- 
leña también hay que destacar la 
intervención brillante del grupo lo
cal de coros y danzas en el hospital 
madrileño del Primero de Octubre, 
donde, según nuestras noticias, de
jaron constancia de su alta calidad 
interpretativa.

Carlos MARTIN FUERTES

MMM_^___Agenda provincial *»>«»**"*

Toledo, hoy

Exposiciones
• Caja de Ahorro Provincial de Tole
do. (Palacio (le Benacazón. i Oleo- 
de José Morata Maya. Laborables, 
de 18 a 21 horas.

• Galería Selección. (Puertallana. 
14.) - Oleos y escultura*  de Parada 
Morollón. Laborable-, d<- 10 a 11 y 
de 18 a 20 horas. Festivo*,  de 12 a 11 
horas.

______________ Toledo,

28 de diciembre de 1479: Isabel 
la Católica, desde Toledo, 
contra la rebeldía nobiliaria.

Se encontraba en nuestra 
ciudad la augusta soberana des
de el otoño; aquí nació el 6 de 
noviembre de aquel 1479 su hi
ja Juana. Ya no marchó de To
ledo hasta ver finalizadas las 
Cortes de 1480.

- Examinando documentos del 
marqués de Villena, encuentro 
una carta escrita en Toledo (el 
28-12-1479) por la reina, en que 
le dice: «Aunque sé que me lla
máis mujer brava, me conmovió

Teléfonos útiles

TOLEDO
Bomberos: 226080.
Comisaria dé Policia: 2214 01 y 091.
Policía Maaici|>al:.22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Gaardia Civil: 2259 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano. S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 7 i <30.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45
Butano: 2211 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 0!.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 ÍW.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

• Galena Tolmo, ft'olle Sania l»,i Ih-I, I I. i I ‘mi ni .1- de 1 7 ill । ■ 1 ',<-<■-.
I.aI)iirat>l<-. <!<■ 1 a II \ <!<■ I-» a _’l 
hura.-. E<-»l n 11-, <t<- 12 ii 1 1. lana-., 
ct-i ra<l< >.
• Palacio de Fuensalida. ll’laza <l< ! 
t'i’iulc. J.l - Pintura <h- Pir.inc-i 
Laborable», (le lo a I I v <lt- 15.3u a 
ls.:’,0 hora».
• Sala Sadel. (Calle T rinidad. H>.) - 
Dibujo» a plumilla de Emilio Muñoz 
Alemany.

ayer_______________

mucho el que detendisteis a 
Juana, la considerada como hija 
de mi hermano, y que lo hicis
teis por fidelidad de conciencia, 
pues mi hermano, el rey de Cas
tilla, os nombró albacea y pro
tector de ella.»

Después le colma de perdo
nes y de gracias y le asegura 
que ya ve terminada la rebeldía 
de los nobles y que el pueblo 
humilde se encuentra a su lado.

Los días navideños los pasé) 
en el convento de Santa Isabel, 
entre la bondad y la simpatía 
de la noble ciudad imperial.

Clemente PALENCIA

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaria de Policía: 80 05 39 y 091.
Casa de Socogro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37.
Ambulancias: 80 36 00 v 80 20 73.
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 21 13.
Seguridad Social: 80 (>9 50.
Hidroeléctrica: 80 17 14.
Objetos perdidos: -80 00 37
Vehículos desaparecidos: 80 05 39.
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69.
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72.
Telegramas por teléfono: 80 23 83.
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14

___ Nacimientos,____ 
matrimonios
y defunciones

Nacimientos: Jt-ú- Ti-niá.-. h¡¡<> 
(le Tullí.I- (¡D|)A|¡(7 U Idu.- Míllí.l 
F-erili.iiit>; -lilid Mullí. hi ¡<> du M<>i 
-é> Péru/ y Eul.ili.i dt Píi/tMíu i.i. 
11 i ja de 1 ).i nii.it i Ariounnle v So'eTid 
Mu-a-: M.útu. hija de Miguel Fui- 
nandú/ y (‘.irmun Fernández; Bebe- 
va. hija de Angel Martin y E>lelaní;i 
Pelayo*;  David, hijo de Miguel Rie
ga y María Angeles Garvín; Ana Be
lén. hija de Eu.-vbio Gamcro y 
Dioni*ia  Pirado; Jesús, hijo de •le.-ú- 
Huerta y ('armen Maqucda; Gui 
llermo -Jesús, hijo de (Hiillerino Ber 
nabé Pérez y María dui Sagrario (¡ó 
mez: Jesú*  María, hijo de E*leban  
'Talavera y Paula Triienvio; Jo-é 
Manuel, hijo de Prisco Hernández y 
Adoración Felicidad Panloja; (’elia. 
hija de Alfonso Redondo y (’elia (jó
me/.; Javier, hijo de Luis Martín y 
Amparo Martín; Pablo Antonio, hi
jo de Benito Lójm-z de Rodas e Isa
bel Sánchez; Je*ús,  hijo de Pablo 
Ossorio y Carmen Rodríguez; Elena, 
hija de Luis Jiménez y María del 
Pilar Martín; Esmeralda, hija de 
Antonio Alba y María de la Purifi
cación García; Marta, hija de Brau
lio Mariano Lázaro y ('armen Rojas; 
Guadalupe, hija de Alfredo Collado 
y Juana Escudero.

Matrimonios: Luis Corbacho 
Grande y María -José Cerroble*  San
tos; «Justo Rico Ama( y María Cristi
na Flor-Rico Rodríguez.

Defunciones: -José González Me
nor, de 73 año*;  Vítenle Ariza Ba
rrase. de 5f anos; Sagrario Gamboa 
Villarejo. de 51 años; Laurean*  Sán
chez Bargueño, de 64 años; Ricardo 
Lorenzo ('amara, de 78 años; Eulo- 
gio-Luis Ortiz González, de 61 años; 
Lázaro Villarejo Gómez, de 71 años; 
Sagrario Aguilera Mora, de 71 años.

------ El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
'Temperaturas: máxima, 13.9 gra

dos a las 16.1 5 horas; mínima. .. 0.1
grados a las 08.(K); a las 13 horas, 8 
grados. Humedad relativa del aire: 
80 por 100. Presión atmosférica: 
730.1 milímetros. El día transcurrió 
con cielo despejado y viento en cal
ma.

Datos astronómicos para hoy
El Sol sale a las 8,37 horas; se 

pone a las 17.37. Duración del cre
púsculo: 30 minutos. La Luna sale a 
las 16,16; se pone a las 6,22. Fase 
lunar: cuarto creciente.

-------- Horarios-------- 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

10, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9. 13,15, 14.30, 

17. 19,45, 20,15. 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19, 

19,30-(festivos).
Madrid-Toledo

Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 
20,50, 22 (laborables).

Continental: 7, 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (laborables).

Galiano: 10,30, 12, 18,30, 
19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).

Continental: 9, 9,30, 13, 
15,30, 16,30 (festivos).
T oledo-Tala vera

7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

Talavera-Toledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,4$, 20 (festivos).

T alavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30:

Cupón pro ciegos
Número premiado ayer:

306

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31, 1." (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

Farmacias
TOLEDO
• Alberto Martin García-Cuerva 
'Tornerías. 16 (ha.-la las diuzj.
• María Luisa Sánchez de Rivera. 
.Avda. Reconquista. 14 iluda la no
che).
TALAVERA •María Eloisa Caro 
Hernández, ('añada de Alfaro*.  35 
(hasta las diez).
• Maria Josefa Gutiérrez Fernández 
de la Fuente. Plaz;¡ Poeta -Jiménez 
(.'astro, 1 (toda la nuche».

Cartelera
• Cine María Cristina. (Marqués de 
Mendigorría. 1. Teléfono 212442.) — 
A las 4 y 6.15: «Anni». 'Tolerada. A 
las 8,30 y 10,30: -Cambio de espo
sas-, Mayores 16 años.

• Cine Imperio. (Cuesta del Aguila. 
7. 'Teléfono 221623.) -- /X las 5.45, 8 
y 10,15: «Firefox- (el arma definiti
va). 'Todos los públicos.

• Teatro de Rojas. (Plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970.)— A las 5: -La 
carga de la brigada ligera». Tolera
da. A las 7, 8,4.5 y 10,1.5: «La come
dia sexual de una noche de verano». 
Mayores 16 años.

• Cine Alcántara. (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817.)- A las 6 y 8: 
«Morir de miedo». Mayores 18 años.
• Cine Club Infantil Santa Bárbara. 
(Calle Iglesia, G.>— A las 5: «La flau
ta de los pitufos».

Radio 80_____
Programación local

6-Para empezar.
7-Despertador.
12.3O-E1 Bargueño.
13.30- Espeeial noticias-deporti

vo.
15-Patio musical. 'Tertulia de so

bremesa.
21-'Todo es radio.

Horario 
de trenes

Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 
9,15 (A), 10 (A). 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P), 
8 (A). 9,10 (P). 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).



28-XII-1982 deportes toledo

---------- COPA DE AFICIONADOS------------
Sigue adelante el Santa Bárbara, 
aunque perdió ante el Mora (2-1) 
'Marcaron pronto los morachos, pero se frenaron tras el gol de Guti

Campo municipal de deportes Las Delicias. Tarde soleada 
con brisa fresca, propia del área del año en la que estamos. 
Entrada de gala: 160.000 pesetas en taquilla.

MORA C. F.: Pedro, Montoya, Rogelio, Juan Francisco, 
Alvarez Chico, Paquita, Moreno (Goro), Carlos, Garoz (Euge
nio) y Fernando.

U. D. SANTA BARBARA: Tante, Torán, Vicente, Tocano, 
Arturo, Miguel Angel, Briones, Braojos (Miranda), Guti, Ceju 
(Canorea) y César.

ARBITRO: Lozoya de Castro, ayudado en las bandas por 
Paule y Mora Expósito. Actuación que tuvo las cara y cruz de 
la moneda: se favoreció unas veces a un equipo y otras al otro. 
Se pitó todo. En síntesis, un arbitraje más. El penalty, muy 
claro. Miguel Angel, Alvarez y Carlos, amonestados.

GOLES: 1-0, minuto 13: Paquita, de penalty, marca el pri
mer tanto a favor del Mora. 1-1: Guti, de cabeza, introduce el 
balón en la portería moracha. 2-1, minuto 52: Carlos, también 
de cabeza, marca.

INCIDENCIAS: El comportamiento del público fue magnífi
co, a pesar de que se temía algún altercado por las secuelas del 
partido de ida. Pero no fue así y sólo al final del partido Juan 
Francisco fue a buscar a un espectador, socio del Mora, que le 
insultó durante todo el partido. Los compañeros del jugador 
sujetaron al ofendido a tiempo. Juan Francisco pasó a los 
vestuarios llorando. También rompió la deportividad general 
el «pique» poco olímpico de Ceju y de Chico.

En esta ocasión el Santa Bárba
ra viajaba a Mora con mucha tran
quilidad, como consecuencia del 
4-1 obtenido en el Carlos III. Sin 
embargo, se sabía que vencer al 
Mora en su propio terreno no iba a 
ser fácil. El Santa Bárbara vino a 
destruir y nunca a crear juego.

Después de la eliminatoria

Gargolla: «Entraban a matar»
Ramírez Reconoce que débía haber sido expulsado Chico

No ha sido una sorpresa la eli
minación del Mora a manos del 
Santa Bárbara. Eso hace que Ra
mírez, el técnico moracho, no se 
encuentre desilusionado ni enfada
do. Sin embargo, estuvo esperanza
do cuando el gol de Paquito inau
guraba el marcador. Su consigna 
de marcar un gol cada media hora 
de juego empezaba a cumplirse.

«Sin embargo —relata con cierta 
tristeza Ramírez— el gol del Santa 
Bárbara fue un mazazo para mis 
jugadores, que no continuaron ju
gando tal y como lo hacían al prin
cipio y parecía que hubieran olvi
dado lo que les había ordenado.»

En el descanso, el entrenador 
tuvo que abroncar —«suavemente», 
recalca Ramírez— a sus jugadores, 
y el gol tempranero de la segunda 
parte pareció) abrir de nuevo las 
puertas de la esperanza. Había 
tiempo para remontar. Al final, to
do fue un sueño. «El resultado es 
justo —se nos sincera Antonio—, 
Hemos ganado bien al Santa Bár
bara, lo que no sirve de cara a la 
eliminatoria, pero sí para la afición 
y para la propia plantilla.» Acerca 
de si hubo o no dureza en el parti
do, el entrenador moracho recono-

Vendó La Solana en un 
pésimo partido de los locales

♦ »

En los últimos seis 
minutos encajó el 
Ocaña los tres goles

En el partido aplazado que se 
jugó el domingo, el Ocaña volvió a 
conocer la derrota en su propio te
rreno ante el equipo de La Solana, 
a seis minutos del final.

Ocaña: Daniel, Pablo, Palomino, 
Juan Carlos (Rico), Goro, Salcedo 
(Fede), Ramón, Ino, Varcárcel y 
Alfonso.

La Solana: Juan Ramón, Joa
quín, Justo, Gabriel II, Juan, Hila
rio, Maqui, Padilla, Gabriel I, San
cho y Alfonso.

Arbitro: Señor Badillo. Muy dis
creta su actuación, tarjetero frente 
a las protestas, dejó sin sancionar 
durísimas entradas.

Goles: 0-1. Minuto 84: En un ba
rullo, un defensor del Ocaña intro
duce el balón en la propia meta. 
0-2. Minuto 86. Maqui se escapa, 
regatea a la defensa y al portero, 
marcando. 0-3. Minuto 87. Gabriel 
II aprovecha de nuevo el despiste 
de los defensores ocañenses y mar
ca de forma parecida a como lo 
hizo Maqui un minuto antes.

ÓÍCÁDE

Cuando llega el primer gol del par
tido los visitantes se ponen muy 
nerviosos y parece que el Mora es
tá dispuesto a salvar la eliminato
ria. Pero el magnífico cabezazo de 
Guti en el minuto 21 consigue igua
lar el encuentro y tranquilizar a los 
de Gárgol la.

Chico, y lo dice el propio entre
nador moracho, debía haber si

do expulsado
ce que hubo fases muy bruscas y 
que incluso uno de sus hombres, 
Chico, debía haber sido expulsado 
por entrarle a Ceju de mala mane
ra, aunque defiende también al 
moracho, «que había recibido cons
tantes y graves insultos de parte 
del delantero toledano».

Leña navideña
Para Angel López Gargolla, res

ponsable técnico del Santa Bárba
ra, el partido fue muy duro, con

El Toboso pudo con 
el Villanueva en el torneo 
de Navidad (1-0)

CAMPO: Estadio municipal de El Toboso. Poco público, la mayoría 
seguidores alcardeteños. Terreno de juego en perfectas condiciones.

EL TOBOSO: Andrés, Chus, Benito, Francisco, Altafini, Luis, An
gel Jesús, Muñoz, Vara, Tito y Paco.

VILLANUEVA: Jorge, Serna, Fernando, Juan Carlos, Juanjo, 
Pascual, Santi, Manolin, Lorenzo, Garrido y Quique.

ARBITRO: Señor Salvador. Muy mal. Nunca supo estar en su 
sitio, siguió el juego de lejos, aunque su mala actuación se vio 
incrementada por la actitud de algunos jugadores visitantes y segui
dores alcardeteños, que en diversas ocasiones increparon con malos 
modales al árbitro.

GOL: Minuto 30. Fallo garrafal de la defensa y Vara marca fácil
mente.

El partido tuvo dos fases. La 
primera, con dominio del conjunto 
local, y la segunda, con el de los 
visitantes. Ambos equipos realiza
ron un juego anodino. No hubo 
tanta diferencia entre los dos con
juntos, aunque los toboseños mili
ten en Segunda regional, y los al
cardeteños, en Tercera preferente. 
Sólo en los primeros minutos de la 
segunda parte, Escribano, uno de 
los muchos jugadores que salieron 
aí _ fétr énd dé-juego' por parte- de 
ambos equipos, puso en aprietos al

Con empate a uno se llega al 
final del primer período y al reanu
darse el partido otra vez. Mora se 
adelanta en el marcador. Corría el 
minuto 7 del segundo tiempo y to
davía había tiempo para lograr lo 
que parecía imposible. Al Santa 
Bárbara, con el gol. volvió a suce- 
derle lo mismo que en la primera 
parte y la preocupación retornó a 
sus lilas.

El equipo visitante jugó muy 
bien atrás, pues su cometido era 
ése: defender y hacer algún que 
otro contraataque. Por su parte, el 
Mora sabía que tenía que jugar; 
debía meter goles y conseguir el 
milagro. Pero el gol del Santa Bár
bara cayó como un jarro de agua 
tria sobre los jugadores de Antonio 
Ramírez, de tal forma que hizo que 
el Mora perdiera los papeles del 
encuent ro.

En síntesis, se vio un buen parti
do y reinó la deportividad dentro y 
fuera del terreno de juego. El Mora 
no defraudé) a su afición, pues hizo 
cuanto pudo ante un Santa Bárba
ra muy conjuntado, y sobre todo 
ante un primer resultado tan ad
verso.

Angel LUMBRERAS

brusquedades excesivas. Se queja 
de entradas sin bajón que debían 
haber sido sancionadas duramente 
por el árbitro, que además «cayó) en 
la trampa de pitar un penalty tras 
una entrada limpia de Torán. En
traban a matar: Garoz, sin balón, 
dio una patada a Guti; a Tocano le 
pisotearon, a Tante...». Tampoco 
está muy contento con la actitud 
del público. «Tanto como decían 
que nos iban a recibir con los bra
zos abiertos y luego lo primero que 
decían era que cuántos íbamos a 
llevar al ambulatorio, además de 
recibirnos con una ensordecedora 
pita.»

Para Gargolla, aquello fue casi 
Trova. Incluso nos confiesa que tu
vo que sacar a Ceju para que no 
tuviera problemas. «Tampoco cum
plió con su misión, pero creo que 
era por miedo. Cada vez que parti
cipaba en una jugada tenía que 
eludir saltando al marcador.»

Sí, señores. Para Gargolla, des
pués de la Noche de Paz vino la 
guerra. Y a pocos djas, Mora-Santa 
Bárbara, encuentro inaugural de la 
segunda vuelta liguera.

Fernando LLAMAS

cancerbero local con dos magnífi
cos tiros al poste.

Lo mejor del equipo local fue su 
juventud, ya que con más expe
riencia su juego mejorará notable
mente. Respecto al Villanueva, de
cir que la falta de los hombres pila
res del esquema de juego que viene 
practicando se dejó ver, sobre todo 
en el centro del campo y la delan
tera, donde hubo fallos 
monumentales.

Santiago CASTILLO

Ante el Orcasitasy en su primer 
partido en el exilio 

El Sampru cumplió 
en el Adolfo Suárez (1-1) 
España fue el mejor hombre blanquiazul. Debu
tó Manuel Angel, que tuvo una buena actuación

El San Prudencio estrenó el Adolfo Suárez, el terreno del 
exilio. Aunque no se venció, la suerte tuvo más la culpa que los 

jugadores

CAMPO: Adolfo Suárez, de Arenas de San Pedro. Terre
no de juego en buenas condiciones y floja entrada. Alrede
dor de cincuenta talaveranos presenciaron este encuentro 
en el exilio. Tras conseguir el gol el C. D. San Prudencio, las 
fuerzas del orden público tuvieron que proteger a un juez de 
línea de las iras del reducido grupo de seguidores del C. D. 
Orcasitas. En el último minuto de juego el lateral pruden
cista Manolo tuvo que ser retirado en camilla como conse
cuencia de un golpe recibido en la rodilla.

C. D. SAN PRUDENCIO: Zaldúa (2), Roberto (I), Moreno 
(2), España (3), Manolo (1), Andrés (O), Mauri (1), Epi (1), 
Salinero (1), Acevedo (1) y Quique (I). En el minuto 68, 
Manuel Angel (1) entró en lugar de Epi, y en el último 
minuto del encuentro, Oliva (s. c.) ocupó el lugar del lesiona
do Manolo.

C. D. ORCASITAS: Asenjo (1), Carlos (2), Román (2), 
Angel (1), Benito (1), Blanco (1), Julián (1), Migueli (O), 
Chiqui (1), Alonso (0) y Justo (0). En el minuto 58, Tonín (0) 
sustituye a Blanco.

ARBITRO: Señor Gordo García, auxiliado en las bandas 
por los señores Quirós López y Herreros Alcoy. Su labor fue 
perfecta, demostrando durante los noventa minutos del en
cuentro su gran autoridad sin hacer uso de las tarjetas. En 
el penalty que precedió al gol prudencista se encontraba 
tapado por dos jugadores, por lo que tuvo que consultar con 
el juez de línea antes de su señalización.

GOLES: 0-1. Cuando corría el minuto 57, Epi marca en 
propia meta tras rechazar Zaldúa un tiro de Alonso.

1-1: Minuto 32. Penalti 
transforma en gol.

Primer partido del Sampru en 
exilio anúlense y primer negasu

tivo cosechado tras su vuelta a la 
competición liguera, aunque bien 
es verdad que el negativo que se 
ha anotado en su casillero el con
junto amateur talaverano en este 
encuentro ha sido más producto 
de la mala suerte que viene pade
ciendo el equipo que fruto del 
juego desarrollado por el equipo 
madrileño. Pues a decir verdad ni 
el San Prudencio ni el conjunto 
de la barriada de Orcasitas han 
demostrado que saben hacer fút
bol y sí que son dos equipos me
diocres en esta categoría.

Dentro de lo malo que fue el 
encuentro, el equipo que se erigió 
en dominador fue el talaverano, 
que, basándose en la fuerza de 
sus centrales y en algunos atisbos 
de clase de Mauri replegaban al 
conjunto madrileño en su propia 
área. Así, el primer tiempo fue de 
neto dominio blanquiazul, y si la 
suerte hubiese acompañado en 
este primer período, Acevedo, Sa
linero, Andrés o Quique podían 
haber degustado el sabor del gol, 
ya que sus disparos salieron fuera 
por escasos centímetros. Es en 
este período cuando el San Pru
dencio nos ofrece otra imagen 
distinta de la que nos venía ofre
ciendo en los ya lejanos últimos 
encuentros. La defensa se mues
tra sólida; la media —bien orde
nada por Mauri— es superior a la 
del Orcasitas, y aunque la delan
tera sigue teniendo poca eficacia, 
al menos en esta primera parte 
ha tenido mucha movilidad y 
bastante garra. Todo esto hace 
que los aficionados presagien un 
nuevotriunfo prudencista, que al 
final no llegaría.

_ Al comenzar el segundo perío-

hecho a Acevedo, que Moreno

do, el Sampru sale con los mis
mos bríos y hechuras que en la 
primera parte, pero el gol madri
leño hace que las filas prudencis- 
tas se rompan y que en ellas cun
da el desorden. Los malos enten
dimientos entre los defensas se 
producen y Justo está a punto de 
marcar. Zaldúa se juega el tipo en 
varias salidas a pies de delante
ros visitantes y el centro del cam
po prudencista se ha venido aba
jo al agotarse /Xndrés y esconder
se en la banda izquierda Mauri. 
Aquí es cuando'Félix Hernández 
decide dar entrada al terreno de 
juego al juvenil Manuel Angel en 
lugar del desdibujado Epi. Y este 
cambio hace que cambie también 
el desarrollo del encuentro.

Manuel Angel ocupa el puesto 
de central marcador, anulando a 
Alonso, y España ocupa un lugar 
en la línea media. La subida de 
España al centro del campo hace 
que el Sampru coja de nuevo las 
riendas del encuentro y se vuel
que —entre los gritos y feas ac
ciones de los directivos madrile
ños— sobre la puerta de Asenjo. 
Y tanto fue el cántaro a la fuente 
que llegó el gol prudencista. Ro
berto pasa a Acevedo y éste se 
marcha hacia la línea de fondo, 
pero dentro del área, donde es 
trabado por detrás por Angel. La 
pena máxima la transforma Mo
reno de fuerte chut y esto hace 
que el Sampru se anime más aún.

Es ahora, cuando quedan trece 
minutos de partido, cuando el 
conjunto blanquiazul ataca con 
más ganas. Pero el Orcasitas se 
defiende y el encuentro acaba en 
tablas y vuela un positivo más 
hacia Madrid.

JIMENEZ
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Para que los jugadores puedan cobrar, aunque a plazos

Los socios del Talavera tendrán 
que pagar un plus por ver todos 
los partidos de Liga que faltan 
Lo acordó la asamblea, a la que asistieron 100 asociados y que no aprobaron una propuesta según 
la cual habrían tenido que poner 2.000 pesetas cada uno esta misma semana

Tal como se esperaba y preveía, los socios de la entidad habrán de 
ser quienes de aquí a final de temporada resuelvan con su sacrificio 
económico la grave situación por la que atraviesan las arcas del club 
de sus amores, cuyo presupuesto de ingresos y gastos ha quedado 
claramente demostrado en el transcurso de la asamblea general 
extraordinaria del Talavera CF, celebrada el domingo pasado en esta 
ciudad.

Una asamblea que estuvo en un 
tris de no celebrarse al llegar la 
hora fijada para su comienzo y ha
ber apenas varias decenas de asis
tentes. Al final se celebró estando 
presentes en la sala cerca de un 
centenar de asociados de los mil 
seiscientos con los que cuenta ac
tualmente la entidad, según datos 
facilitados a lo largo de la reunión.

El único acuerdo adoptado al 
cabo de más de dos horas de reu
nión atañe y afecta a los bolsillos 
de los socios: para remediar la gra
ve situación económica los asocia
dos habrán de pagar 200 pesetas de 
plus para presenciar siete de los 
once partidos que restan al equipo 
de Segunda B de jugar en casa y en 
los cuatro que completan la tempo
rada el plus será ae 250. Bien en
tendido que este suplemento tiene 
carácter obligatorio para todos y 
cada uno de los asociados. Algunos 
directivos manifestaron su opinión 
favorable a que en lugar de esa 
medida se adoptara el pago de 
2,000 pesetas por socio puntual y 
obligatoriamente, pero la asamblea 
desestimó tal medida y aprobó la 
ya señalada, que será acompañada 
por la posibilidad de pagar de una 
vez la suma del plus de los once 
partidos, además de tener opción a 
un abono de asiento por la mitad 
de precio que a principio de tem-. 
porada. Como ni aun asíse ve el 
futuro con optimismo, el club se va 
a poner a disposición del Ayunta
miento, solicitándole un préstamo 
de seis millones pagaderos con la 
participación del Talavera en un 
torneo veraniego actual.

Una situación anunciada
Pero vayamos por partes. La 

asamblea comenzó con la lectura 
del acta de la sesión anterior, cele
brada el 29 de agosto pasado, en la 
que entre otras cosas la asamblea 
aprobó la posibilidad de decretar 
cinco medias jornadas económicas 
a lo largo de la temporada y se 
produjo una intervención, la de 
Agustín Díaz Ayuso, en la que se 
pedia moderación a la hora de ela
borar el presupuesto y se daba la 

alarma en cuanto a la situación 
que se podía crear engordando el 
presupuesto de gastos sin hacer lo 
mismo con el de ingresos. Al final 
se aprobó el presupuesto de 33 mi
llones, como recordó el propio Díaz 
Ayuso el domingo, entre aplausos y 
vítores. No cabe duda: la crónica 
de hoy es la de una situación ya 
anunciada en su día, por desgracia 
para el club blanquiazul una grave 
situación. Como muestras de esta 
situación, valgan estos «botones» 
expuestos a lo largo de la asamblea 
por el tesorero del club: en los últi
mos cinco meses el bingo ha perdi
do 3.049.064 pesetas; cuando ya se 
ha cobrado la «tajada fuerte» de las 
cuotas de socios y otras cantidades, 
éstas apenas han dado para pagar 
los gastos de estos tres primeros 
meses de temporada, debiéndose 
aún las tres últimas primas de los 
jugadores, tres millones de pesetas 
entre fichas y sueldos de jugadores 
y cuadro técnico que habría que 
pagar este mes y hasta 1.620.000 
pesetas que en su día prestó la di
rectiva, aparte de los compromisos 
bancarios contraídos por el club, 
como el de la Caja de Ahorro, por 
ejemplo, a la que se la deben cua
tro trimestres, a ochocientas mil 
pesetas cada uno. La situación, co
mo se ve, no puede ser másnegra.

«Me hago responsable»
La situación, como decimos, se 

pintó así de negra. Bueno, negra 
pareció a casi todos, porque para el 
presidente del club, Aurelio Loza
no, no debe pasar de gris, a juzgar 
por sus palabras. Para el señor Lo
zano, la situación no es tan mala, 
dado que «en lo que va de tempora
da se ha recaudado tanto como en 
la anterior, y por eso no tienen ra
zón quienes dicen que la situación 
actual es culpa de lá Segunda B». 
«Lo mejor que le ha podido pasar 
al Talavera —añadió el presidente 
del club blanquiazul— es estar en 
Segunda B.» «Yo me hago respon
sable —siguió Lozano— de que la 
diferencia de gastos que supone es
tar en Segunda respecto a la Ter
cera, de seis a siete millones, se van

Aurelio Lozano, responsable 
máximo del Talavera

a sacar.» Muchos de los que allí 
estábamos no llegamos a saber en 
todo el transcurso de la asamblea 
de qué era de lo que se responsabi
lizaba el presidente. La duda no se 
aclaró porque tampoco nadie lo pi
dió. Lo que sí entendimos fueron 
las explicaciones posteriores del 
presidente: que la plantilla de este 
año ha costado menos que la tem
porada anterior; que la prensa tie
ne que llenar páginas y algunas ve
ces lo hace dando informaciones 
inexactas; que los socios no se de
ben dejar «engañar» con ello; que 
además la culpa de la actual situa
ción la tiene el campo del Prado 
con las obras realizadas y la mala 
marcha del bingo. y que, en fin, 
que como la prensa dice lo que 
quiere sobre los ceros que hay en 
los contratos de algunos jugadores, 
los socios no lo deben creer, y que 
«en donde únicamente se dice la 
verdad es en la asamblea y por par
te de la Junta directiva». El súm- 
mum de la verdad, vamos, y con 
derecho reservado. Pero no des
mintió ni una sola de las informa
ciones que, por ejemplo, YA de To
ledo había dado anteriormente al 
respecto.

Los jugadores cobrarán a plazos
Pasando al meollo de la cuestión 

por la que se había convocado pri
mordialmente la asamblea, dema
gogias aparte, el presidente explicó 
que se necesitaba resolver «con ur
gencia este problema». Y el proble
ma no es otro que, aparte del futu
ro no demasiado optimista, el más 
crudo presente: son necesarios 
cuanto menos tres millones de pe
setas para que los jugadores cobren 

este mes su parte de fichas, suel
dos, etc. Lozano anunció la peti
ción del club al Ayuntamiento, 
otros seis millones a cambio del 
torneo veraniego, y concluyó pi
diendo ideas para solucionar el 
problema, lamentando que la «Di
rectiva está cansada de firmar» y 
cediendo los trastos al tesorero, 
que es el encargado de lanzar la 
primera idea «espontáneamente»: 
pagar cada socio 2.000 pesetas para 
recaudar en pocos días los tres mi
llones que hacen falta. «Puede ser 
una solución, aunque momentá
nea», ratificó el tesorero, porque 
habría que recaudarlo antes del 15 
de enero. Sería una solución, como 
dijo el señor Lozano, para evitar 
ver al Talavera hundido.
El gerente y su amor al club

Los socios respondieron, como 
tantas veces, y no faltaron las pro
puestas, aunque casi desde el prin
cipio se desestimó el pago de las 
dos mil pesetas sin más. Cobrar los 
abonos de la próxima temporada, 
pagar por los abonos de asiento, 
cuotas voluntarias en los partidos 
que restan, suplemento obligatorio 
para todos los partidos... Al final 
fue ésta la que obtuvo el plácet de 
la asamblea, además de ponerse a 
la venta abonos de asiento a mitad 
de precio —2.000 pesetas— y dar 
la posibilidad a los socios de pagar 
ese plus por adelantado y comple
to. Intervinieron varios socios y 
hubo palabras de recuerdo para 
Teo Lor en su época de presidente, 
de quien Lozano dijo que acabó su 
gestión con muchas deudas, y 
Agustín Díaz Ayuso corrigió que 
todos los socios le deberían estar 
agradecidos por el dinero que se 
ahorró con el de presidente y la 
potenciación de los jugadores de la 
cantera. También tuvo su inter
vención el gerente del Talave
ra C. F., Julio Lozano, que llegó a 
decir que no le importaría que le 
diera un infarto si era para bien del 
club. Amor a los colores es la pala
bra. Como amor demostraron los 
socios que aprobaron lo ya señala
do en la asamblea, que una vez más 
serán quienes se tengan que echar 
mano del bolsillo para enderezar 
un presupuesto que se ha descaba
lado a los tres meses de iniciada la 
temporada. Habrá que esperar a 
ver qué respuesta dan el resto de 
los socios del club.

Pedro A. ROSADO

!— Fútbol-sala

Sonido 
e Imagen, 
campeón 
del Torneo 
de Navidad
Mañana se pone en mar
cha un torneo de alevines

El 1 Torneo de Navidad de 
lutbol-sala lo ha ganado el 
equipo de Sonido e Imagen 
de la Primera División tole
dana, al'vencer en la final al 
Seguridad Social por el apre
tado tanteo de 3-2.

'Podo residtó tal y como se 
había planeado y eí éxito de 
la empresa ha sido grande. 
Muchos niños se dieron cita 
en el pabellón municipal, al
gunos agrupados en peñas de 
graciosos animadores, como 
los del instituto Garcilaso, 
que con sus cencerros y sus 
gargantas accedieron al pri
mer lugar del concurso de pe
ñas. Los juguetes y los regalos 
— unos cuarenta y muchos— 
que se apilaron en el pabe
llón. provenientes de donacio
nes desinteresadas de casas 
comerciales y particulares, 
fueron muy bien acogidos por 
los niños en el intermedio de 
un vibrante partido entre 
equipos alevines de la asocia
ción vecinal de Palomarejos y 
la del Polígono.

El éxito ha sido tan grande 
en lo que a la promoción in
fantil se refiere, que ayer tar
de se comenzó a organizar 
una competición que se abri
ría mañana y continuaría has
ta el viernes. El domingo día 
2 se disputaría la final, y un 
famoso ex internacional espa
ñol entregaría los trofeos a los 
equipos que lo merecieran.

Resultados del torneo
Primera fase

Maquinarias la Posa, 3; So
nido e Imagen, 7. Venta San 
Martín, 8; Supercass, 0. 
Unión Sport, 1; Seguridad 
Social. 3. Limpiezas Juárez, 1; 
Seguros Bilbao, 3.

Semifinales
S. e Imagen, 5; Venta San 

Martín, 1. Seguros Bilbao, 1; 
S. Social, 3.

Final
S. e Imagen, 3; S. Social, 2.

Gaza

En «Valcaberos», nueve venados 
y dos guarros
Doscientas ochenta liebres y 25 conejos, excelente zurrón de la sociedad de 

cazadores de Pulgar
Contra la tradicional celebración se cambió la fecha de la montería 

de «Valcaberos», ubicada en el término de Navahermosa. Y decimos 
que se trocó la jornada cazadora, ya que de siempre la mancha de la 
afamada finca toledana se daba en el mes de enero, cuando los hielos 
hacían acto de presencia. Al ser el coto una muy querenciosa solana, 
los fuertes fríos obligaban a las teses de la cercana finca de «El 
Robledo» a buscar sitios calientes para llevar a cabo sus encames y, de 
esta forma, siempre estaba garantizado un atestón de cervuno para el 
día de la arribada de escopetas. Pero la guardería estimó en el presente 
afio que había movimiento y ganado en la mancha, que había acudido 
golosamente en búsqueda de las manzanas y alfalfa que la sociedad 
arrendataria del coto venía echando en profusión. Y 54 monteros 
ocuparon las armadas de «Cuerda Martin», «La Jimena», «La Galinda» 
y «Traviesa de las Nacientes».

Doce seleccionadas rehalas se
rían las encargadas de levantar lo 
que hubiere, y tras el rastro, llevar 
a cabo el acoso canino de los pues
tos enmascarados en portillos y pa
sos acreditados. Entre estas reha
las destacó la actuación de los pe
rros de Regino Díaz, que estuvie
ron en liza durante todo el día, 
llegando a coger un mediano de 
trofeo de cervuno en la persecución 
apasionada. Se conquistaron un to
tal de nueve venados y dos guarros 
y las cosas pudieron resultar a me

jores si el pulso de la afición hubie
ra estado sereno y se hubiera res
petado el silencio en las armadas. 
La mayoría de los puestos, al ser 
por invitación, estaban duplicados, 
y de ahí que el rumor de las con
versaciones llegara con facilidad al 
fino oído de las reses, que dudaban 
antes de cruzar los cortaderos.

José Vicente Aranda, en el pues
to 38 de «Jimena», abatió un sober
bio guarro medalla, de dos certeros 
disparos, uno en el codillo y otro en 
la careta. También conquistó pelo 

de jabalí el nombre fie Rafael (’a- 
banillas. Alejandro Pedroche y Ra
fael Martínez Sevilla se hicieron 
con dos venados cada uno; el pri
mero logró doblete en el 23 de «Ji
mena» y el segundo desde el nueve 
de «Las Nacientes», trocó la carrera 
de las piezas en dos certeros y bien 
encaminados disparos. Asimismo, 
lograron éxito los nombres de An
gel González, Matías Sanz, José 
Bravo y Regino Díaz. La organiza
ción corrió a cargo de Benito Nú
ñez y Roberto Luján. y todos los 
invitados fueron obsequiados con 
un cocido a la andaluza, una vez 
terminada la fecha cinegética. El 
día fue espléndido y todo transcu
rrió en un ambiente de amistad y 
camaradería, que es lo que se pre
tendía. La presencia de la afición 
femenina se hizo notar, y aunque 
algunas tuvieron garrafales fallos 
en el encare, al menos intentaron 
el logro del trofeo. Lo que ya es 
algo.

La sociedad de cazadores de la 
cercana localidad de Pulgar dio su

Soberbio ejemplar de cochino, segura medalla, abatido en «Volcar 
beros»

primera salida en búsqueda del pe
lo del término. La pluma está ven
dida a un interesante precio y los 
lugareños se reservan liebres y co
nejos para dar suelta a su inquie
tud cazadora. Fueron 70 los aficio
nados que partieron con ilusión en 
búsqueda de los trofeos, que exce
lentes resultan para las fiestas na
videñas. Como todas las escopetas 
saben de qué va el tema de la caza 

a mano, y conocen a la perfección 
las querencias de las piezas, los 
resultados fueron inmejorables. 
280 liebres y 25 conejos proclaman 
la exitosa actuación de los lugare
ños, entre los que merecen desta
carse los nombres de Angel Pedre- 
ño, Angel Gómez, Francisco Javier 
Payo, José Cambronera, Evaristo 
Sánchez y Alberto Martín.

J. H. PONOS
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Será nombrado hoy por el Consejo de Ministros

El psiquíatra salmantino José Basabé Barcala, 
nuevo gobernador civil de Toledo

El psiquíatra José Basabé Barcala, catedrático en la Universi
dad Pontificia de Salamanca, de Ja asignatura de psicopatología, 
será nombrado hoy nuevo gobernador civil de Toledo en el' Consejo 
de Ministros. YA de Toledo pudo conversar anoche con el profesor 
Basabé. Manifestó a nuestro diario que únicamente, conocía la 
ciudad de visita turística y prácticamente no conocía a ningún 
miembro del PSOE de Toledo. Es más, apenas le sonaba Jesús 
Fuentes, secretario provincial socialista y nuevo presidente de la 
Junta Autonómica de Castilla-La Mancha.

De fuentes de máxima solven
cia procedentes del Ministerio 
del Interior pudimos saber ayer a 
media tarde que el Consejo de 
Ministros de hoy aprobará el 
nombramiento de José Basabé 
Barcala como gobernador civil de 
Toledo, sustituyendo a Casto 
González Páramo, de UCD. Co
mo datos biográficos del nuevo 
gobernador socialista puede de
cirse que nació el 4 de marzo de 
1944 en Salamanca, hijo del co
nocido doctor en medicina gene
ral Basabé Hernández. Está casa
do y tiene dos hijas. Doctor en 
Medicina, es psiquíatra, neurólo
go, psicólogo y lleva varios años 
impartiendo la cátedra de psico
patología en la Universidad Pon
tificia salmantina. Ha publicado 
varios libros sobre psicología y 
psiquiatría, siendo el más desta

Tras el cierre de la concesionaria

Los trabajadores 
de Renault buscan 
soluciones a su futuro
El senador Ricardo Sánchez Candelas se entrevistará con 

los responsables de FASA para encontrar soluciones
Los trabajadores de Automoción Toledo, empresa que hasta hace 

unos días ostentaba la concesión de los vehículos Renault en nuestra 
ciudad, han comenzado a vender diverso material de repuestos, así 
como utillaje de sus instalaciones con la finalidad de recaudar fondos 
para hacer frente a las deudas mantenidas por la empresa con los 
trabajadores. Concretamente, tras el cierre de la empresa, 41 
trabajadores sé encuentran sin cobrar su paga del mes de diciembre 
y la extraordinaria de Navidad. La deuda asciende a 4.942.000 pesetas, 
los trabajadores esperan conseguir más de un millón con la venta de 
estas piezas.

En la mañana del lunes estos 
trabajadores mantuvieron una 
asamblea, primero en los locales de 
la empresa y posteriormente en los 
salones de la AISS.

Actualmente los trabajadores 
van a denunciar á la empresa, tan
to a la Seguridad Social como a la 
delegación de Hacienda, por el im
pago de los impuestos correspon
dientes. Concretamente sobre el 
primer tema, los trabajadores nos 
manifestaban que desde marzo de 
1977 la empresa no había cotizado 
a la Seguridad Social, aunque a 
ellos les era descontada la parte 
correspondiente de sus respectivas 
nóminas. Respecto ¿1 IRPF, los 
trabajadores afirman que tampoco 
se ha pagado a Hacienda, pese a 
serles retenido de sus correspon
dientes salarios.

Como acción más destacada de 
cara a buscar una solución rápida 
al problema se encuadra la entre
vista que mañana mantendrá el se
nador del PSOE Ricardo Sánchez 
Candelas con representantes de la 
zona centro de Fasa-Renault. So
bre este tema los trabajadores 
quieren conocer detalles sobre 
quién se hará cargo de la nueva 
concesión en Toledo. Ellos mismos 
nos manifestaron que ya hay un 
nuevo concesionario, pero descono
cían tanto su identidad como los 
planes de trabajo que traerá para 
Toledo.

Buenas ventas de vehículos
En más de una ocasión ya hemos 

reiterado que Automoción Toledo 
se encontraba en tercera posición 

cado por la repercusión que obtu
vo un ensayo sobre Erich From, 
el primero que se publicó en Es
paña, producto de unas largas 
conversaciones con el autor de tí
tulos tan destacados como «El 
miedo a la libertad», «El arte de 
amar» y «Ser o tener». Después de 
varios intentos conseguimos ha
blar con el doctor José Basabé 
Barcala, que se encontraba en el 
domicilio paterno de Salamanca. 
Aunque en un principio expuso a 
nuestro diario que no quería ha
cer declaraciones hasta que no se 
confirmara su nombramiento, 
atendió amablemente. » las pre
guntas de YA de Toledo. En un . 
principio pensamos que por ha
ber estudiado el toledano minis
tro de Justicia, Fernando Ledes- 
ma, en Salamanca, su elección 
para gobernador civil de Toledo 

del ranking nacional de ventas de 
vehículos en proporción al número 
de habitantes. Este detalle y el he
cho de que la empresa tuviese to
dos los años unos beneficios supe
riores a los veinte millones, es lo 
que hace pensar a los trabajadores 
que el cierre se ha debido a una 
mala gestión económica.

En esta mala gestión los trabaja
dores apuntan a una cabeza visi
ble, la ae Juan Ignacio Calvo Co- 
rrocher. Los trabajadores nos ma
nifestaron que este señor, antiguo 
director de Automoción Toledo, 
desapareció de la empresa el pasa
do mes de junio, cuando dijo que se 
marchaba de vacaciones y ya no 
volvió a aparecer por la empresa.

Por su parte, el señor Calvo nos 
manifestaba que este aspecto no 
era totalmente cierto, ya que él so
licitó la excedencia en Automoción 
Toledo por aquellas fechas. Este 
mismo aspecto nos ha sido confir
mado por Darío Vallano, miembro 
del Consejo de Administración de 
la empresa y, según nos manifestó 
él mismo, el mayor accionista. El 
señor Vallano nos decía que la cri
sis de Automoción se ha debido a 
la crisis que está atravesando el 
sector del automóvil y nos apunta
ba: «Efectivamente, nosotros éra
mos la empresa que más vehículos 
vendíamos, estábamos bien situa
dos a nivel nacional, pero no pode
mos olvidar que eso son cifras com
parativas con las otras marcas. Si 
éstas las comparamos con las de 
hace unos años podemos ver que 
no se vendían tantos coches y lo 
que entonces era rentable ahora no 
lo es.» 

podría venir por aquí. «No conoz
co, que recuerde, a nadie de Tole
do. La propuesta para que ocupe 
el Gobierno Civil de Toledo ha 
procedido del ministro del Inte
rior, Barrionuevo», exponía a este 
diario. Desde hacía varias sema
nas había recibido proposiciones 
para ocupar un Gobierno Civil, a 
lo que se había negado, sin que 
en ningún momento le concreta
ran la provincia a la que iría des
tinado en caso de que aceptara. 
«Ha sido hoy mismo —refirién
dose a ayer— cuando he acepta
do la propuesta; un.poco porque 
me he sentido forzado a aceptar 
un cargo como el que se me ha 
encomendado, pese a que, como 
le digo, no me apetecía», expresa
ba José Basabé. No obstante, re
conocía que no le desagradaba la 
idea de venir a Toledo, si bien se 
veía obligado a abandonar sus 
queridas clases y su actividad in
telectual.

Al preguntarle que si un psi
quíatra puede ser un buen gober
nador civil, respondió que para 
un puesto como éste esta capaci
tada cualquier persona inteligen
te y con ganas de trabajar, ade

Ante las próximas elecciones municipales

Los diputados provinciales 
de UCD deciden hacerse 
con el poder del partido

Los diputados provinciales de UCD han decidido hacerse con el poder 
del partido, lo cual a corto plazo puede suponer la defenestración del 
secretario provincial centrista, Gregorio Peláez, ex diputado en Cortes, y 
por ende la separación progresiva de Toledo y de Rafael Arias Salgado, 
todavía presidente de UCD. La postura conjunta de los diputados provin
ciales, que ha podido ser conocida por YA de Toledo, pese al secreto con 
que se está llevando la maniobra, se adoptó el pasado lunes en un 
almuerzo celebrado en el restaurante toledano Monterrey.

La operación en palabras llanas es, en síntesis, la que recogemos más 
arriba, aunque no falten los que quieran enmarañarla con circunloquios 
de otro tipo. Es preciso recordar que en estas páginas anunciamos la 
existencia de una maniobra interna en UCD de Toledo para desplazar a 
Arias Salgado y a los suyos, cuya publicación despertó no pocos recelos 
y algunos desmentidos. También YA de Toledo anunció que un grupo de 
diputados provinciales podría estar negociando con el PDP su incorpora
ción a este partido y su abandono de UCD. Un poco por estas disensiones 
internas en el partido centrista (ejemplo de homogeneidad y de ser 
compacto hasta la celebración de las elecciones del 28 de octubre), en el 
almuerzo del pasado lunes se estudió el futuro inmediato de los hombres 
de UCD en la Diputación Provincial y de la situación caótica que podría 
producirse en el supuesto caso de un abandono masivo de diputados 
centristas del partido.

De hecho, el número de diputados provinciales de, UCD descontentos 
con la línea dirigente arbitrada por Gregorio Peláez en Toledo ha ido 
creciendo en las últimas semanas. La causa detonante pudo ser el último 
comité ejecutivo provincial centrista en él que se ratificó al señor Peláez 
como encargado de la campaña electoral de las municipales, lo cual 
suponía la entrega del poder al mismo como ocurrió en la preparación de 
los comicios, del 28 de octubre. Ante este estado de cosas el presidente de 
la Diputación Provincial, Jesús García Cobacho, caracterizado por una 
indeterminación de su postura ante la crisis interna, se ha visto forzado 
a tomar una decisión que pasa, como decimos, por solicitar una mayor 
presencia de los diputados provinciales en la campaña electoral para las 
municipales. En el referido almuerzo se acordó pedir la convocatoria de 
un comité ejecutivo para los primeros días de enero y la formación de un 
comité electoral que más o menos estaría controlado por aquéllos.

La propuesta podría ser presentada formalmente a UCD por el presi
dente de la Diputación. Es preciso tener en cuenta que el organismo 
provincial es el último baluarte del poder sumo que en otro tiempo tuvo 
el partido centrista. Este comité electoral, según nuestras informaci''nes, 
podría negociar un posible entendimiento uniprovincial con AP para las 
susodichas elecciones municipales.

Desde luego, los 17 diputados provinciales de UCD no estaban unáni- 
mente de acuerdo en la adopción de estos acuerdos referidos. De lo que 
no cabe la menor duda es de que eran mayoría los disconformes con 
continuar, como hasta ahora, bajo el dominio de Gregorio Peláez. Entre 
los preconizadores de cambiar la línea de sometimiento anterior figuran 
personas como Antonio Herencias, Ramón Martínez Lominchar, Jesús 
Alberca (estos tres han hablado con el PDP), Marcelino Casas (declarado 
enemigo de Gregorio Peláez), José María Manzanares (fiel a García 
Cobacho, aunque partidario de una coalición con la derecha por su propio 
pensamiento oe centro-derecha), López Aguilar, Francisco de la Poza y 
los talaveranos Tomás, Angel del Valls, Martiniano Blázquez y quizás 
Alfredo Ramos. Estos últimos, desde luego, están descontentos con Gre
gorio Peláez, porque no en pocas ocasiones fueron olvidados a la hora de 
la toma de acuerdos y reparto de cargos y además alguno de ellos estaba 
en la cuerda floja por considerar el señor Peláez que no lo habían hecho 
demasiado bien en la demarcación que tenían.

más de con un mínimo sentido de 
gestión.

Una prueba de que viene a To
ledo por designación directa del 
ministro Barrionuevo es que no 
conoce absolutamente a ningún 
cargo socialista en la provincia. 
Así, reconoció que no le sonaba 
Jesús Fuentes, secretario provin
cial del PSOE de Toledo. «Espero 
conocer al señor Fuentes y a mu
chas otras personas en los próxi
mos días», apuntó el señor Basa
bé Barcala. Según sus cálculos, la 
toma de posesión en el Gobierno 
Civil de Toledo se producirá el 
próximo viernes, día 31 de di
ciembre. Se instalará con su fa
milia en los primeros días de ene
ro. Para despedirnos le pregunta
mos si le asusta un poco la res
ponsabilidad de ser gobernador 
civil de una provincia, aunque 
sea Toledo, y si tiene miedo a la 
libertad, parafraseando el título 
del libro de Erich From, a lo que 
nos contestó con un «no» a la pri
mera pregunta y "con rotundidez 
a lo segundo: «El miedo a la liber
tad hay que superarlo.»

M. A. MELLADO

Antes de concedérsela se 
estudiarán tales aspectos 

El doctor Lancha, 
al pedir 
excedencia, 
califica de 
catastrófico el 
funcionamiento 
del Psiquiátrico

El doctor Hipólito Lancha, has
ta hace días subdirector del Hospi
tal Psiquiátrico, ha calificado el 
centro de «catastrófico» en el escri
to remitido a la Diputación Pro
vincial donde solicita su exceden
cia voluntaria. De momento, la co
misión de gobierno de la entidad 
provincial ha decidido posponer la 
concesión de dicha excedencia e 
iniciar un expediente sobre el con
tenido de la mencionada solicitud. 
Por otro lado, se dio el visto bueno 
a otra solicitud de excedencia pre
sentada por el doctor Enrique Lá
zaro Carrasco y a la petición de 
seis y tres meses de baja por asun
tos propios y prescripción faculta
tiva solicitada por los doctores 
Galdeano y Moreno.

En el orden del día de la comi
sión de gobierno figuraban un total 
de 13 asuntos, entre los que se en
contraban la preparación de los te
mas que el próximo día 30 se deba
tirán en el pleno ordinario corres
pondiente al mes de diciembre: 
entre ellos podemos destacar el 
plan provincial ordinario de obras 
y servicios para 1983; un proyecto 
de contrato de préstamo con el 
Banco de Crédito Local por impor
te de 22.500.000 pesetas, y en la 
comisión de personal, la creación 
de varias plazas en plantilla de 
funcionarios, la plaza de vicesecre
tario y una propuesta sobre dedi
cación exclusiva y gratificaciones 
especiales.

Ya en el punto tres del orden del 
día, dentro de la comisión de con
tribuciones, se aprobó la toma de 
posesión de Angel Angulo Rubín 
de Celis como nuevo recaudador de 
la zona de Toledo, dándose segui
damente el visto bueno a la cons
trucción de una solera de protec
ción para la presa de la finca «El 
Borril», a unas obras complemen
tarias en la Maternidad Provincial, 
al pago de 700.000 pesetas para las 
obras de pintura de la pista de 
atletismo, a la realización de unas 
obras para el servicio de ganadería 
de «El Borril» y a la recepción defi
nitiva de obras en las localidades 
de Los Navalucillos, Burguillos, 
Turleque y Menasalbas.

Precisamente los asuntos de 
personal debatidos en la última 
fiarte de la reunión fueron quizás 
os más importantes, y así, tras de

negar una solicitud de una funcio
naría para integrarse en el subgru
po de administrativos del grupo de 
administración general, se vio la 
presentada por el doctor Hipólito 
Lancha, en la que solicitaba la ex
cedencia. En dicha solicitud, el ex 
subdirector- del Hospital Psiquiá
trico pedía la excedencia volunta
ria a partir del próximo día 1 de 
enero, argumentando, además de 
una serie de circunstancias perso
nales, que dicho Hospital está fun
cionando de forma catastrófica. 
Ante esto, la comisión decidió de
jar sobre la mesa la concesión de la 
excedencia voluntaria y abrir un 
expediente aclaratorio sobre las 
irregularidades que en el centro 
observa el doctor Lancha. Como 
recordarán, este mismo médico fue 
objeto de un expediente personal 
hace tiempo por una riña con un 
compañero, que le llevó a ser sus
pendido de empleo y sueldo duran
te un corto período.

También en el tema de exceden
cias voluntarias se le concedió al 
doctor Enrique Lázaro Carrasco 
Vaquerizo, quien hizo una solici
tud completamente normal, dán
dose también el visto bueno a la 
petición de seis meses al doctor 
Galdeano por asuntos propios, y de 
tres meses al doctor Manuel More
no, que argumentaba por prescrip
ción facultativa, que le recomenda
ba un aumento de reposo. De esto 
informó YA.de Toledo dígs atrás.,

YA.de
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Balance negativo

1982: El alcalde no solucionó los 
más urgentes de la ciudad

El balance municipal de 1982 es este año especialmente significa
tivo debido a que será el último de la actual corporación municipal. Las 
impresiones que a continuación recogemos están extraídas de las infor
maciones publicadas por YA de Toledo durante los meses precedentes 
de 1982 y, sin lugar a dudas, no cabe menos que calificar de deficiente 
la gestión del actual alcalde de Toledo, Juan Ignacio de Mesa. Buen 
cultivador de las relaciones exteriores —y no lo decimos con ánimo 
crítico—, no ha sabido solucionar problemas perentorios como el plan 
general de ordenciación urbana, el Matadero Municipal, el castigo 
administrativo contra los infractores urbanísticos, salvo alguna excep
ción, como ios monjes cistercienses; no han comenzado obras importan
tes como la estación de autobuses. Además, el apoyo en su grupo 
político, UCD, ha ido decreciendo ante las negativas continuadas de los 
hombres centristas presentados en 1979.

Verdaderamente resulta difícil 
resumir en un apresurado balance 
la gestión del gobierno municipal 
durante todo un año. Pero como 
antes decíamos, lo negativo suele 
predominar sobre las acciones no
torias en el resumen general. La 
vida municipal se ha vuelto a mo
ver en dos frentes: por un lado las 
decisiones personales adoptadas 
por los concejales componentes de 
la corporación y, por otro, en los 
acuerdos urbanísticos que han ca
pitalizado las acciones más desta
cadas adoptadas en las casas con
sistoriales. Por supuesto en esta re
ferencia del año no podemos desta
car la normalidad: es decir, el mero 
funcionamiento administrativo del 
Ayuntamiento, prestando los 
servicios que debe a los ciudadanos 
toledanos. Incluso en este caso' 
también podría criticarse, por 
ejemplo, que uno de los servicios 
que más cuesta a las arcas munici
pales, la recogida de basuras, con 
una inversión de unos 70 millones 
para la empresa concesionaria, ha 
seguido funcionando por debajo de 
lo exigible. En una palabra: Toledo 
sigue siendo una ciudad más bien 
sucia y la falta de civismo de algu
nos ciudadanos no puede exculpar 
la obligación de los encargados de 
que esté limpia.
Baile de dimisiones

Centrándonos en el aspecto per
sonal de la Corporación municipal, 
destaca el continuo baile de dimi
siones y cambios en el grupo encar

gado del gobierno de Toledo: UCD. 
Si en 1981 dijeron adiós personas 
centristas de tanta valía como José 
Peinado y Concepción Partearro- 
yo, 1982 comenzó prácticamente 
con la dimisión de Antonio Díaz 
como teniente de alcalde «por mo
tivos de trabajo», según él; por di
ferencias insalvables con el señor 
De Mesa, según informamos noso
tros. Perdía asi el alcalde de 'Tole
do su principal puntal; el señor 
Díaz desde el 20 de enero pasó) a 
ser concejal y presidente de la Co
misión de Urbanismo, cargo éste 
que ha ejercido de un modo desi
gual. En febrero estuvo a punto de 
producirse una nueva dimisión 
dentro de los concejales de UCD, la 
de Fernando Fernández Gaitán, 
que fue presentado por el partido 
centrista para atraer votos; pero, 
como él ha reconocido públicamen
te, la política le trae sin cuidado. Y 
ya se sabe que en los ayuntamien
tos democráticos el politiqueo pa
rece una pieza «sine qua non». En 
marzo dimite Antonio Fornieles, 
concejal de UCD, que había sido 
nombrado en sustitución de José 
Peinado. De esta forma el alcalde 
había tenido que cambiar en marzo 
de este año cinco tenientes de al» 
calde de UCD desde 1979 por las 
sucesivs renuncias. La ola de ceses 
voluntarios se calmó hasta que Jo
sé Manuel Martín Chaves, otro de 
los hombres valiosos del partido en 
el gobierno municipal, anunció, a 
principios de diciembre, que deja
ba el Ayuntamiento por incompa

tibilidad de cargos. Así, pues, 1982 
no ha sido precisamente un modelo 
de estabilidad en el grupo centrista 
del Ayuntamiento. Ha habido mu
chos cambios y, sin que vaya en 
detrimento de los que quedan, se 
han ido personas de gran categoría 
dentro de las filas centristas.

Habrá quien piense que esto no 
es enteramente culpa del alcalde 
de Toledo. Efectivamente, así pue
de entenderse, pero lo cierto y ver
dad es que la renuncia de muchos 
de sus hombres a seguir siendo 
concejales y a asumir competencias 
ha cargado de trabajo al señor De 
Mesa y a dos concejales centristas 
más, lo cual ha ido en detrimento 
de la gestión realizada, pese a la 
buena voluntad de ellos.

Mucho se dejó sin hacer

Efectivamente, no se han hecho 
muchas cosas. Por ejemplo, dar 
una solución al tema del matadero 
municipal, que sigue abierto pese a 
los numerosos anuncios de cierre y 
cuando no reúne condiciones sani
tarias mínimas. De la estación de 
autobuses nueva, cuya construc
ción se anunció con bombo y plati
llo, nunca más se supo, cuando las 
obras teóricamente deberían haber 
comenzado hace más de un año. 
En descargo es preciso reconocer 
que se ha comenzado el puente de 
Safont, aunque hay que apuntar 
forzosamente que en ello ha jugado 
un papel decisivo el director pro
vincial de Obras Públicas, Rafael 
Molina.

El centro comercial de Bueña- 
vista no se ha comenzado a cons
truir pese a que, eso sí, continúan 
autorizándose nuevas edificaciones 
en la zona cuando la infraestructu
ra es cada vez más ínfima para las 
necesidades del barrio. Pero el col
mo de la inoperancia se obtiene 
examinando el asunto del Plan Ge
neral de Urbanismo.

En enero (ver 2 de enero de 
1982, página 45, de YA de Toledo), 
Juan Ignacio de Mesa declaraba 
que a finales de aquel mes el plan 
estaría preparado y listo para su

problemas

aprobación provisional. Con un po
co de suerte, esto ocurrirá un año 
después, en enero o febrero de 
1983. Está claro que las cosas lle
gan a cumplirse..., aunque con una 
dilación digna de toda crítica. So
bre el plan no han parado de cele
brarse reuniones; presentó una so
licitud de excedencia el arquitecto 
municipal por este tema; se aprobó 
un presupuesto de varios millones 
para que una empresa de Madrid 
elaborara un estudio inicial; se 
contrataron secretarias para pasar 
en limpio las líneas generales, que 
luego no valieron; se nombró un 
juez instructor para que estudiara 
los retrasos y las anomalías... En 
fin, la actual Corporación munici
pal, el alcalde, no ha sabido o que
rido ultimar el Plan General de Or
denación Urbana, pese a que el 
asunto lo dejó visto para sentencia 
la anterior Corporación, cuyo estu
dio no fue aceptado por no estar de 
acuerdo con la filosofía del mismo.

El apartado de obras y urbanis
mo está cargado de censuras posi
bles. A principios de enero de 1982 
se descubrió un derribo ilegal, que 
pudo ocasionar una catástrofe, y 
doce meses después se acaba de 
abrir el expediente para buscar po
sibles culpables del derribo.

Ausencia de un gobierno fuerte
No obstante, a veces, raras ve

ces, el Ayuntamiento ha adoptado 
decisiones fuertes como la petición 
de una multa de 25 millones contra 
los monjes cistercieses por la par
celación de San Bernardo. Pero 
medidas decididas, que mostraron 
que Toledo tiene un gohierno mu
nicipal eficaz, han sido notorias 
por su ausencia» -- — -—

El año no ha dado mucho más 
de sí. Pueden citarse pequeños de
talles como la aprobación del pre
supuesto ordinario de 775 millones 
—es. plausible que no vaya a haber 
un déficit considerable—; la colo
cación de algunas papeleras para 
una ciudad más limpia; la invita
ción por 400.000 pesetas en un al
muerzo que dio el alcalde a perio-

Juan Ignacio de Mesa, alcalde 
de Toledo

distas extranjeros, cuando por no 
tener este mismo dinero no se pu
dieron colocar columpios en un 
parque; la concesión del permiso 
de obras en el histórico Café Espa
ñol; el decreto de multas contra los 
partidos que ensuciaran la ciudad 
durante la campaña electoral 
—que no sabemos si se ha utilizado 
efectivamente cobrando las mul
tas—; el precinto de las obras del 
futuro Colegio de Abogados, con 
300.000 pesetas de multa por edifi
car sin licencia oportuna; la dota
ción de una plaza en el Ayunta
miento para una minusválida, lo 
cual es loable, y algunos hechos 
más, que forman parte de la nor
malidad o anormalidad de una ciu
dad viva o que han sentado tan 
mal como la necesaria grúa.

Como decíamos al principio, la 
gestión de Juan Ignacio de Mesa al 
frente de la Alcaldía no nos ha pa
recido buena durante este año que 
acaba. Esto no quita para recono
cer que ha contribuido al hermana
miento de Toledo con varias ciuda
des extranjeras, con viajes inclui
dos, y que, en parte, gracias a él, la 
Universidad Internacional Ortega 
y Gasset se ha establecido en la 
ciudad. Tampoco puede negarse 
que el señor De Mesa es un nom
bre simpático, inteligente, pero 
mal gestor: ya sea por su culpa o 
por la falta de apoyo de su grupo 
en el Ayuntamiento de Toledo.

Toledo y Granada, fundidas 
en las plumillas 
de Muñoz Alemany

En la sala de exposiciones del 
colegio Sadel, de nuestra ciudad, se 
ha inaugurado una muestra de di
bujos a plumilla de Emilio Muñoz 
Alemany. Esta es la primera expo
sición individual que realiza el ar
tista, nacido en Granada hace ya 
cuarenta y tres años. Muñoz Ale
many se inició en el dibujo y pintu
ra en su ciudad natal, donde estu
dió en la Escuela de Artes Aplica
das y Oficios Artísticos.

En esta exposición se dan cita 
varias circunstancias que merecen 
la pena ser recogidas. El artista es 
a la vez periodista, habiendo sido 
corresponsal de la agencia Efe y de 
nuestro diario en la ciudad de Es
trasburgo. Durante más de quince 
años estuvo sin coger una plumilla 
y, posteriormente, un día volvió al 
arte y comenzó a preparar la expo
sición que se ha inaugurado en 
nuestra ciudad. El motivo de ha
cerlo en Toledo se debe a circuns
tancias familiares que han hecho 
que la vida de Muñoz Alemany ha
ya estado repartida entre Toledo y 
Granada, a parte de su estancia en 
Estrasburgo. Este hecho queda 
muy claro en sus dibujos, donde 
todos los motivos expuestos son de 
estas dos ciudades españolas.

Cuando le preguntamos las razo
nes de esta simbiosis de las dos 
ciudades nos manifiesta que en 
ellas se. da la conjunción del arte 
musulmán y cristiano. Momentos 
antes de proceder a la inaugura
ción de la exposición mantuvimos 
una breve entrevista con el dibu
jante:

—Antes nos manifestaba usted 
que llevaba quince años sin coger 
una plumilla, ¿a qué se debe su 
vuelta al arte?

—Para mí dibujar constituye un 
ejercicio de descanso y' relax. 
Cuando me pongo a hacerlo se me 
pasan las horas muertas. Es el 
complemento que me ayuda en mi

La bajada de San Justo, según 
las plumillas de Emilio Muñoz 

Alemany
trabajo diario, la válvula de escape 
por la que dejar salir todas las ten
siones acumuladas durante el día.

—¿Cuál es la razón por la que 
usted practica el dibujo a plumi
lla?

—Esta es otra de las razones por 
las que me hace ilusión esta mues
tra. La plumilla tiene que ser dig
nificada. Siempre se ha considera
do como un arte menor.y esto no es 
cierto.

ALCAZAR 
DE SAN JUAN
150 hectáreas llanas. Buena tie
rra. Posibilidad regadío. 
30.000.000. Señor Lodroño, 
Eduardo Dato, 21. Madrid.

91/410 45 72

En la memoria de fin de año

La Ornara de Comercio critica la aplicación 
de nuevas ordenanzas municipales

La Cámara de Comercio de la provincia de Toledo ha entregado 
una memoria a los medios de comunicación recogiendo los hechos 
más importantes en los que intervino durante 1982. Previamente, el 
Pleno de este organismo, renovado hace unas semanas, celebró una 
reunión en la sede social de la Cámara de Comercio.

Comienza haciéndose mención 
a la política de acercamiento de 
la Cámara a los empresarios aso
ciados durante estos últimos cua
tro años. Destacan el ciclo de 
conferencias sobre la problemáti
ca de la pequeña y mediana em
presa, con la intervención de des
tacadas personalidades, como Jo
sé María Figueras, José María 
Cuevas, Ramón Tamames, Fer
nando González Olivé, Ernest 
Lluch y Javier González Estéfa- 
ni. «El esfuerzo de la Cámara pa
ra ayudar a las empresas en la 
obtención de medios de financia
ción de sus actividades le llevó a 
participar en la creación de dos 
sociedades de garantías recípro
cas, una de implantación nacio
nal, Sonavalco, y otra provincial, 
para la pequeña y mediana em
presa», dicen más adelante. En la 
memoria se destaca el impulso 
para la Sociedad para el Desarro
llo de Toledo, propiciando la 
creación de Fertosa para la pro
ducción de fertilizantes orgáni
cos.

La Cámara de Comercio parti

PR0NT0- 
CREDIT

El crédito rápido... para pagar 
lento

Sinagoga, 3
Teléfono 22 33 68. TOLEDO 

cipó durante 1982 en organismos 
como la Comisión Provincial de 
Urbanismo, Junta de Precios, 
Junta de Transportes Terrestres, 
Tribunal Provincial de Contra
bando, así como en la promoción 
e institucionalización ae la Feria 
de Artesanía, «vieja aspiración de 
este amplio y sacrificado sector 
empresarial, que felizmente ha 
visto superar ya su tercera convo
catoria con éxito creciente, que 
permite augurar su prosecución 
en sucesivas convocatorias», se 
escribe en la memoria. Destacan 
la integración en el Consejo de 
Cámaras del Centro de España, 
con la potenciación de encuestas 
de coyuntura, así como la cele
bración del congreso regional de 
la pequeña y mediana empresa 
promovido por la Federación 
Empresarial Toledana, que contó 
con el apoyo de la Cámara de 
Comercio.

Se hace un recuerdo de inicia
tivas, como el concurso de esca
parates, con la colaboración de la 
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Federación Empresarial de Tala- 
vera, y también del concurso pa
ra dotar a Toledo de una frase 
definidora. «Es merecedora de re
cuerdo la intervención de la Cá
mara en la colaboración prestada 
por las empresas de la ciudad al 
Ayuntamiento para la implanta
ción del nuevo servicio de Seguri
dad Ciudadana, y los trabajos 
realizados, en otro orden, para 
atenuar, en lo posible, las negati
vas consecuencias del nuevo or
denamiento de tráfico que llevó a 
cabo el Ayuntamiento de Tole
do», se dice textualmente, criti
cando a continuación la no flexi- 
bilización de la aplicación de esta 
ordenanza. Finalmente, 
manifiestan lo siguiente: «El en
cono que alcanzo la reforma de 
las ordenanzas municipales, y las 
gestiones que permitieron suavi
zar su aplicación por parte de la 
Cámara ocupan también lugar 
importante en la actividad que la 
Cámara llevó a cabo, precisamen
te por ser el órgano de expresión 
de las inquietudes y aspiraciones 
del comercio y de la industria en 
los difíciles momentos que ahora 
atraviesan, y cuya superación se 
espera y se desea en la nueva eta
pa que ahora se inicia, con el Ple
no recientemente renovado.»



En el último pleno del año

páf. 46 Talavera

Aprobado el presupuesto ordinario: 
Más de 783 millones de pesetas

A setecientos ochenta y tres millones trescientas ochenta y seis mil 
pesetas (783.386.000) asciende el presupuesto ordinario con que 
contará el Ayuntamiento de nuestra ciudad para el próximo ejercicio 
de 1983, según aprobó por unanimidad el pleno de la Corporación 
talaverana en sesión matinal celebrada ayer. Una sesión que 
transcurrió como una balsa de aceite, como corresponde a las fechas 
que vivimos, y en la que sólo en algunos temas necesitó la votación 
nominal, puesto que en la mayoría se aprobó por unanimidad de los 
asistentes a la sesión, entre los que no se encontraban, al inicio de la 
misma, ni Julián González Esteban, ni Eduardo García Gallardo, ni 
Martiniano Blázquez, si bien, en el transcurso de ella, tanto el 
portavoz centrista como el comunista se incorporaron a la sesión.

Nueve temas, uno a uno, fueron 
pasando por el tamiz aprobatorio 
de la Corporación Municipal, que 
en cuarenta y tres minutos despa
chó la sesión. La adquisición de un 
solar en la colonia de Nuestra Se
ñora del Prado quedó sobre la me
sa, al declararse desierta por no 
existir ofertas para ello. Se aprobó 
después un presupuesto de 
14.389.737 pesetas para la urbani
zación de las calles Atalaya, Santa 
Cristeta y otras tres, con la absten
ción del PCE, que por entonces te
nía a Feliciano Jiménez como por
tavoz. En cuanto al tema del pro
yecto de construcción de la nueva 
piscina municipal, el voto en con
tra fue de UCD, anunciado por An
gel del Valls en conformidad con lo 
que ha sido el voto centrista en 
todos los temas relacionados con la 
piscina; se trata de una piscina fa
miliar, que costará casi diecisiete 
millones de pesetas, y cuya agua 
será purificada por la depuradora 
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EDICTO
DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, ma

gistrado juez de primera instancia de 
esta ciudad de Toledo y su partido.
HAGO SABER: Que en este de mi cargo, y con el número 454 

de 1981, se sigue procedimiento judicial sumario del artículo 131 
de la ley Hipotecaria a instancia del procurador don Ricardo 
Sánchez Calvo en nombre de la Caja de Ahorros Provincial de 
Toledo, contra don Ernesto Sobrón Martínez y doña María Dolores 
Sempere Oliver, en cuyos autos se sacan a pública subasta por 
primera vez a término de veinte días los siguientes muebles 
hipotecados:

1 ." Una casa en Villaluenga de la Sagra. Ronda de San Pedro, 
número 24, de una planta con varias dependencias, que linda por 
su frente, al sur, con dicha calle, entrando a la derecha con Pablo 
del Viso e izquierda y espalda con el mismo propietario, que fuera 
inscrita en el tomo 1.001 del archivo, libro 60 de Villaluenga, folio 
30, finca 4.429, inscripción 2.a, y la hipoteca de que se trata como 
inscripción 5.a, cuya finca tendrá como precio de subasta el 
pactado en la escritura de hipoteca, que es el de DOSCIENTAS 
MIL PESETAS.

Y por segunda vez, y con la rebaja del 25 por 100 de su valor 
inicial,.esto es, en el precio de DIEZ MILLONES CINCUENTA MIL 
PESETAS.

2 .“ Un edificio sito en la población de Villaluenga de la Sagra, 
en la Ronda de San Pedro, 26, destinado a fábrica de embutidos 
y matadero añejo, en una total superficie de 2.215 metros cuadra
dos dentro de cuyo perímetro existe un edificio destinado a 
matadero de. dos plantas, sótano, patjo y porche, con una superfi
cie de 350 metros cuadrados, un garaje con 30 metros cuadrados, 
tres cebaderos con un total de 310 metros cuadrados, un molino 
de pienso de 50 metros cuadrados, dos cebaderos con un total de 
100 metros cuadrados, dos comedores con un total de 90 metros 
cuadrados, tres porches con un total de 155 metros cuadrados, 
otro cebadero de 110 metros cuadrados, una cocinilla con 20 
metros cuadrados, correspondiendo un corral los 1.000 metros 
cuadrados restantes; con la maquinaria e instalaciones precisas 
para la industria de fabricación de embutidos y matadero indus
trial. Linda todo ello por su frente al sur con la calle de su 
situación, por donde tiene su puerta de entrada al corral, teniendo 
también otro por la entrada del matadero, derecha entrando casas 
de don Acacio Zurita, y hoy también Ernesto Sobrón; izquierda 
Esteban Díaz y Félix Esteban y espalda, casas de don Acacio Zurita 
y María Paz Núñez, hoy también Ernesto Sobrón. Inscrito prece
dentemente al tomo 1.001, libro 60, folio 26, finca 4.428, inscrip
ción 2.a.

La subasta tendrá lugar en la sala de vistas de este Juzgado 
el día DIECISEIS DE FEBRERO PROXIMO, A LAS ONCE DE SU 
MAÑANA.

Se previene a los licitadores que para poder tomar parte en la 
misma deberán depositar previamente en la mesa del Juzgado o 
establecimiento público destinado al efecto, una cantidad igual por 
lo menos al 10 por 100 del tipo de tasación; que se entenderá que 
todo licitador acepta como bastante la titulación y que las cargas 
anteriores a la hipoteca que garantiza el crédito del actor quedarán 
subsistentes sin destinarse a su extinción del precio del remate, 
considerándose que las acepta y queda subrogado en la resonsabi- 
lidad de las mismas, y por último que no serán admisibles posturas 
que no cubra el valor de cada una de las fincas mencionadas.

DADO EN TOLEDO, a dieciocho de diciembre de mil novecien
tos ochenta y dos.— El secretario.
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general ya construida.
El PCE se volvió a abstener en 

el tema de la adjudicación de las 
obras municipales de urbanización 
de la avenida de Pío XII en el tra
mo comprendido entre la plaza 
Héroes del Alcázar y la calle de 
Santa Teresa a Construcciones 
Resty, que hizo la oferta más ven
tajosa para el municipio en 
15.276.015 pesetas; el plazo de en
tregar según informó el alcalde a 
una pregunta de Angel del Valls, 
será de dos meses y las obras ya 
han comenzado, a pesar de no ha
ber acuerdo del pleno para ello con 
el fin de tenerlas terminadas en el 
más breve plazo posible. A pesar 
de que no había acuerdo, Angel del 
Valls señaló que ese detalle no se 
iba a tener en cuenta y que se pa
saba por alto dadas las fechas en 
las que estamos. Fue este el único 
tema en el que fue necesaria la vo
tación nominal.

Se paso a continuación a tratar 

el tema de la variante de la nacio
nal V a su paso por Talavera. El 
pleno aprobo lo decidido por la Co
misión Permanente, a favor del 
trazado A, por entender que es el 
más ventajoso para la ciudad, si 
bien se pide que se hagan ciertas 
modificaciones técnicas, la más im
portante de las cuales es que la 
variante sea de tipo redia, con el 
fin de que esté «abierta» en sus dos 
márgenes. Tras aprobarse este 
acuerdo por unanimidad, el alcalde 
pidió un receso de cinco minutos, 
pero sólo se consumieron tres para 
a continuación pasar a tratar el te
ma de la depuradora del polígono 
Torrehierro, respecto al cual el al
calde informó que se habían man
tenido algunas conversaciones y se 
había llegado a un compromiso pa
ra que en el futuro se pueda au
mentar el volumen de agua depu
rada, que ahora es de 90.000 litros 
por hora, pero que el acuerdo 
había que adoptarse ya si no se 
querían perder los 25 millones que 
hay ya consignados y que pueden 
dejar de ser si no se aprobara el 
proyecto antes del 31 de diciembre. 
Solano, del PCE, calificó el volu
men de depuración que se contem
pla de ridículo

Antes de aprobarse la rectifica
ción de índice del impuesto de ra
dicación, que fue el tema con que 
concluyó la sesión, se abordó el

Mañana se clausuran 
las jornadas culturales
Para mediados de enero se celebrará el primer 
certamen de teatro Juan Antonio Castro

Con la proyección de dos películas, una en sesión matinal para el 
público infantil y otra en dos sesiones vespertinas para los mayores, 
se dará por finalizado el programa de actos desarrollado a lo largo 
del mes dentro de las XXXV Jornadas Culturales, convocadas por 
el Ayuntamiennto talaverano.

Mañana, ¿i partir de las ocho y 
cuarto de la tarde, se procederá a 
la clausura de los actos con la 
entrega de premios a los partici
pantes en los diferentes certáme
nes culturales y con la actuación 
del guitarrista talaverano José 
Luis Viñas. En estos momentos 
ya se está preparando desde la 
Concejalía de Cultura del Ayun
tamiento lo que va a ser una gran 
manifestación cultural en nues
tra ciudad. Se trata del primer 
certamen de teatro Juan Antonio 
Castro, que se desarrollará en 
nuestra ciudad a mediados del 
mes de enero.

Como hemos venido apuntan
do en informaciones anteriores, 
•las XXXV Jornadas Culturales 
han sido acogidas muy irregular
mente por los talaveranos, ha
biéndose producido llenos abso
lutos en el salón de actos de la 
Casa de la Cultura, como en el 
caso de la actuación de Javier 
Crane o del concierto extraordi

Rogad a Dios en caridad 
por el alma de

Doña Petra López Paredes
Que falleció en Aldeanueva de San Bartolomé 

el día 22 de diciembre de 1982
A los ochenta y dos años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.
La familia del doctor Paredes López agradece las muestras de condolencia 

recibidas por parte de todos sus conocidos y amigos y aprovecha para 
comunicarles la fecha de la misa funeral, que se celebrará el próximo día 30 
de diciembre de 1982, a las 8,30 de la tarde, en la iglesia de San Francisco 
de Talavera de la Rema. Esta misa será aplicada por el eterno descanso de su 
alma.
--- ------------------------------ - . ------ h.£j --------------------- -- ----- ------■

proyecto del presupuesto ordinario 
para 1983, que fue presentado por 
el alcalde señalando que «aunque 
estaba previsto no hacer este pro
yecto de presupuesto hasta que no 
se conocieran los presupuestos ge
nerales del Estado y con ello la 
dotación estatal a los Ayuntamien
tos, una circular enviada hace unos 
días por el Ministerio de Hacienda 
obliga a todos los ayuntamientos a 
aprobar el presupuesto antes del 
31 de diciembre». Añadió que es un 
presupuesto sin ninguna carga po
lítica, redactado por los servicios 
técnicos municipales y en el que se 
ha contado con un 12 por 100 de 
aumento de la aportación estatal al 
Ayuntamiento, siguiendo indica
ciones ministeriales.

En total el proyecto de presu
puesto asciende a 783.386.000 pe
setas, lo que supone un 57 por 100 
respecto al presupuesto del año an
terior. Tras la intervención de 
Martiniano Blázquez, que pidió al
gunas precisiones puntuales res
pecto al presupuesto y a las cifras 
del cierre del anterior ejercicio, que 
no se le pudieron dar, salvo en par
te, Julián González Esteban señaló 
que la postura de su grupo era fa
vorable a este presupuesto y que 
no quería, significó, entrar en la 
capacidad recaudatoria del ejerci
cio anterior ni otros temas.

nario de la Banda Municipal, y 
vacíos, también casi absolutos, 
como el caso de la solitaria confe
rencia incluida en el programa. 
Los niños, sin lugar a dudas, han 
sido de nuevo los que más han 
disfrutado del programa, y las pe
lículas y el teatro, escogidas espe
cialmente para ellos, se han visto 
favorecidas por la asistencia ma
siva de los menores. Los otros 
grandes protagonistas han sido 
los jubilados, aunque los actos 
que se han dedicado se hayan 
perdido de alguna manera entre 
la maraña de actuaciones, pro
yecciones y recitales incluidas en 
la convocatoria.

En cuanto a lo demás, la irre
gularidad ha primado en el pro
grama que, por desgracia, ha sido 
inflado abusivamente con pro-’ 
yecciones cinematográficas, con 
un ciclo de cine español en el que 
se han incluido películas que no 
son, ni mucho menos, ni las más 
representativas'ni las mejores de 
la filmografía española.

_________ 29-XII-1982

Crónicas del Cadillo _

Se encabritó 
bajo de un alto 
pino

Se nos muere, irremisiblemente 
se nos muere 1982, y yo le digo 
adiéis con alegría. Con alegría de 
que se vaya, de que se sepulte de
finitivamente en el panteón de los 
años terribles, ya que no en el ol
vido. ¡Qué trescientos sesenta y 
cinco días más atroces han sido 
para mí! Puede que a otros les 
haya ido hasta bien, pues, como 
dijo el torero famoso, hay gente pa 
téio, pero lo que es a un servidor 
de ustedes le ha puesto contra las 
cuerdas, con una crueldad digna 
de mejor causa, y por eso estoy 
deseando que el calendario apure 
su última hoja y que comience a 
desvelar su misterio un 1983, al 
que desde ahora recibo con una 
cierta esperanza. Con una cierta 
sonrisa porque, por malo que sea, 
no me puede ir peor. Ni tan si
quiera dejando este valle de lágri
mas en el que uno cada vez va 
pintando menos.

Los romanos, con su sabiduría, 
hablaban de años fastos y nefas
tos, de años negros o blancos, y 
escudriñaban en las entrañas de 
las aves para predecir el futuro. 
En nuestro admirable poema de 
«Mío Cid» se atenían al vuelo de la 
corneja: «A la entrada de Burgos 
ovo la cornexa diestra/y a la exida 
óvolasiniestra.» Pero yo, desde 
donde escribo, no veo pájaros. Por 
el cielo de mi ciudad, o acaso sé>lo 
por el cielo de esta céntrica calle, 
no cruza ningún pájaro, así es que 
no me oriento. Quizá se deba el 
fenómeno a que sobre Talavera, 
en este tiempo de invierno frío, se 
extiende un manto de polución, 
una negra nube todavía no tan 
densa como la madrileña, pero to
do se andará visible desde las 
afueras. Y es que el progreso, y las 
chimeneas, y los tubos de escape 
terminan con la pureza del aire y 
las avecillas no son tontas y se 
congregan donde el cielo está lim
pio. Así es que tampoco puedo 
servirme de los ciudadanos del 
«pío-pío» para tratar de adivinar 
lo que el año en ciernes nos de
pare.

Sé, con todo, que el programa 
inmediato aparece como una siem
bra de desafíos. Que, salvo milagro 
redondo —¡oh, San Pancracio de 
mi corazón—, aumentará todavía 
más el dramático paro, y galopará 
la inflación, y reñiremos elecciones 
municipales, y cosas así por el esti
lo, Sé que será muy difícil contener 
el despilfarro —el despilfarro de 
aquellos que aún ganan un duro—, 
porque una peseta de hoy se sabe 
que serán diez céntimos mañana, y 
así no hay quien ahorre. Sé que los 
locos de la pistola y del secuestro 
seguirán su vocación de fieras. Sé, 
o presumo como todos ustedes, que 
nos ha tocado vivir una época nada 
apetecible y que los gobernantes, 
cualquiera que sea su color, lo tie
nen cuesta arriba. Y me santiguo y 
encomiendo a todos los santos ben
ditos. Sólo un milagro, repito, sólo 
un milagro nos salvaría.

Entre tanto, y por si de algo sir
ve, recordaré, unos pocos conocidos 
versos de Machado:

Cabalgaba por agria serranía 
una tarde de roca cenicienta. 
El plomizo balón de la tormenta 
de monte en monte rebotar sé oía.

Súbito, al vivo resplandor del '
[rayo, 

se encabritó, bajo de un alto pino, 
al borde de una peña, mi caballo. 
¡A dura rienda lo torné al camino.

Cito de memoria, y tal vez algu
na palabra no sea exacta a las que 
escribiera el poeta, peo sí el senti
do. De eso estoy absolutamente se
guro. Y al sentido me atengo. 
Cuando un caballo se encabrita 
hay que tornarlo al camino. Cuan
do se encabrita el caballo del ham
bre y de la angustia, como se está 
encabritando, ha llegado la hora de 
tensar la rienda. Y tie tensarla no, 
con dureza, sino con caridad, con 
amor, con solidaridad. Ha llegado 
lá hora de probar qué somos hom
bres y que nos importan nuestros 
hermanos los hombres y sus nece
sidades.

Para un cristiano en Navidad no 
hay otro mandato m'áis fuerte ni 
más claro. Ni más urgente. Y lo 
demás es bla, bla, bla.

Juan DEL TAJO



29-XIM982 tfllavérá____ - _________ _____________ pág. 47 wjp'íkw

Entré mil quinientas y dos mil 
Eesetas cuesta

i Nochevieja en tina discoteca
Entre mil quinientas y dos mil pesetas por persona habrán de prepa

rar esta Nochevieja aquellos talaveranos que quieran celebrar la entra
da del nuevo año en una discoteca o sala de fiesta de las que hay en 
nuestra ciudad. Si van en plan barato se pueden conformar con acercar
se a los locales de UGT en nuestra ciudad, en donde por 500 pesetas se 
puede pasar toda la noche rodeados de amigos y bebiendo a discreción, 
porque hay barra libre. Pero desafortunadamente muchos no podrán 
pasar esta Nochevieja con sus familiares y amigos, sino postrados en 
cama en algunos casos o compartiendo con otros de su misma edad su 
«soledad».

I.a discoteca decana de la pro
vincia, Chopi, establece un precio 
«módico» para quienes deseen cele
brar la Nochevieja en su sala. Coti
llón, uvas de la suerte, medias no
ches... Todo ello disfrutando de la 
discoteca, por 1.500 pesetas. Su 
propietario, Ramiro Gómez, señaló 
a este diario que la mayor parte de 
la tiente, poco más de cien perso
nas, porque hay plá'zas limitadas 
para evitar aglomeraciones incó
modas, va a la discoteca después 
de las uvas, que es algo qué se sue
le pasar en familia, acompañado 
cada uno de los stiyos para recibir 
el nuevo año y brindar por futuros 
éxitos. La hora de cierre, como en 
el restode las salas y discotecas de 
la ciudad, se alarga respecto a los 
días normales, porque son fechas 
de abrir la mano y la gente se va 
retirando cuando está cansada.

La mayoría de las discotecas tie
nen precios parecidos. Geen’s, por 
ejemplo, cobra 3.500 pesetas por 
pareja, y a los habituales servicios' 
de cotillón, discoteca y uvas de la 
suerte añade el de migas a las cua
tro de la madrugada y chocolate 
con churros a última-hora. La fies
ta empieza a'las once de la noche y 
acaba.... cuando los clientes se can
san, siempre que sea a hora pru
dencial y no se moleste al vecinda
rio. La sala de fiesta Zodíaco es el 
único lugar en el casco urbano que 
tendrá atracción musical. Casino 
aparte. En Zodíaco actuará la or
questa Los Brass, y a partir de las 
once y media de la noche habrá 
baile, botella de champán, uvas de 
la suerte, cotillón, etc. El precio, 
2.000 pesetas por persona.

De los centros o clubs sociales 
que hay en la ciudad, Los Alcores 
y Centro de Amigos son los más 
numerosos. En Los Alcores la cena 
cuesta 2.500 por persona, sólo so
cios, y constará de jamón, langosti
nos, cabrito, piña natural, dulces 
navideños y champán. En el Casi
no, el precio alcanza las 2.300 pese
tas por cubierto, y luego el baile, 
estará amenizado por la orquesta 
Los Chachos; entrada gratuita a 
socios y 1.000 pesetas por invita
ción de acompañantes de éstos, 
«siempre que sean de fuera de Ta
lavera». ,

Pero los hay que no podran ele
gir el sitio a donde ir a divertirse y 
tendrán que conformarse con tra
bajar, unos; con disfrutar de una 
cena especial, pero en la cama pos
trados por la enfermedad, otros; 
acompañados por personas de su 
misma edad recordando a sus fami
liares y amigos hoy lejos, otros 
más. Para ellos, lamentablemente 
más numerosos de lo que quisiéra

mos todos, vaya este recuerdo de 
YA de Toledo. Recuerdo a la doce-; 
ñá de ancianos sin ningunas posibi
lidades económicas y en muchos 
casos enfermos que se encuentran 
recogidos en el Hospital Municipal 
por las diez monjitas Hijas de la. 
Caridad que les atienden y que 
prepararán para ellos esa cena es
pecial. Para los ciento sesenta, q 
quizás úna noche aún más, comen-, 
sales que acudirán al comedor de 
CáritasTnterparroqúial en Talave
ra y que también, cómo no, ten
drán un menú especial que les ha
ga olvidar,-.siquiera sea por un mo
mento, las éstrecheces y dificulta
des que pasan a diario. Para los 
internos del Asilo de Ancianos-, 
atendidos siempre por las Herma
neas de los Pobres, que serán ob
sequiados también pór" éstas con 
una cena especial, cantarán villan
cicos y se divertirán, aunque aleja
dos de sus familiares.

También hemos de recordar, có
mo no, a los enfermos que esa no
che estarán en la Residencia Sani
taria y al personal que les atende
rá, el mismo en número que el que 
lo hace en un día normal. En No
chevieja, el administrador de la 
Residencia ha preparado un menú 
especial: crema de cangrejos, lan
gostinos con mahonesa, carés de 
cordero con guarnición, melocotón 
con nata, dulces navideños y- 
champán, siempre que la medica
ción a que esté sometido el enfer
mo se lo permita. Será una noche 
tranquila para los enfermos, pero, 
como nos decía el propio director, 
no para los médicos y personal de 
urgencia, que tendrán que hacer 
frente a un considerable número 
de casos, mayor que en cualquier 
otra festividad. Lo mismo ocurrirá 
en el Centro Nacional de Demos
tración Sanitaria, en el Servicio de 
Psiquiatría, que, aunque en estos 
días ha procurado dar el alta a to
dos los enfermos que por su estado 
lo hacían viable, tendrá en noche 
trabajo especial. Habrá, asimismo, 
cena especial para los enfermos in
ternados, pues no en vano, como 
en otros centros, estos días les ha 
duplicado el Ministerio el presu
puesto para alimentación.

Y en la Residencia de la Tercera 
Edad, para finalizar, también ha
brá extras. Todos estos días se es
tán viviendo especialmente con di
versos actos encaminados a agra
dar y entretener a los ancianos, y 
en la Nochevieja, aparte del baile, 
habrá menú de fiesta: crema de es
párragos, langostinos imperiales, 
medallón de lomo con guarnición, 
pijama,- dulces navideños y cham
pán.

EDICTO
DON JOAQUIN DELGADO GARCIA, magistrado 

juez de primera instancia de esta ciudad de 
Toledo y su partido.

HAGO SABER: Que la celebración de la subasta señalada 
por segunda vez en el procedimiento judicial del artículo 131 
de la ley Hipotecaria seguido en este Juzgado con el número 
258 de 1980, a instancia del procurador don Ricardo Sánchez 
Calvo, en nombre de la Caja de Ahorro Provincial de Toledo, 
contra don José Moreno de la Oliva y su esposa, doña Luisa 
Vermenouze Rodríguez, sobre efectividad de un crédito hipo
tecario, respecto de dos fincas en término de Yepes; la 
primera, una era terriza al sitio de La Picota, de diez áreas 
y ochenta y seis centiáreas, y la segunda, una casa en la calle 
de Santo Domingo, número 24, de trescientos metros cua- 

’ drados, para el día veintiséis de los corrientes, ha sido 
: suspendida y convocada nuevamente para el día VEINTIO- 
| CHO DE ENERO PROXIMO, A LAS ONCE Y MEDIA DE SU 
MAÑANA, en iguales condiciones y circunstancias que se 
expresan en el anuncio publicado en el diario YA, con fecha 
17 de octubre de 1982, en su página 50.

Dado en Toledo, a veinticuatro de noviembre de mil nove
cientos ochenta y dos.— El secretario.

__ Por el metí lo rural

Hacia Talavera, entre encinás 
y canchales

El caserío de Segurilla presenta alguna obra nue
va; en sus contornos, cruces de un calvario y oliva
res. Casas de granito, una de ellas labrada el año 
1903. Tiene, como casi todos los pueblos, su discote
ca, aquí se llama Venus.

La torre de campanas es de dos tramos; el prime
ro, hecho de manipostería, con una sarta de perlas 
en su remate, de ladrillo el segundo. Se accede a la 
iglesia por cuatro arcos. Una bóveda de cañón cubre 
la única nave, sostenida por cuatro arcos, éstos apo
yados sobre pilastras tembién de piedra. Fue aneja 
en tiempos de la parroquia de Mejorada. El coro, a 
los pies del templo; puertas en los lados norte y sur. 
(Cuando observo y tomo notas en el interior de la 
iglesia, se me acerca una mujer y con tono imperioso 
me pregunta lo que hago y me prohíbe que siga 
anotando en mis cuartillas; algo insólito que me 
sucede por primera vez en mi larga vida de recorrer 
pueblos y pueblos de la provincia, de España y de 
fuera de nuestra patria. Le di a la buena mujer la 
explicación oportuna y seguí escribiendo, no sin la 
protesta de la señora.)

La plaza es terriza y la urbanización escasa. En 
medio de ella, sobre cuatro gradas, una cruz de 
granito sostenida por un cincho dé hierro. El calleje
ro tiene algunos nombres de interés, como plaza de 
la Cilla (depósito de trigo), de la Ruda (del latín ruta, 
planta de olor desagradable, empleada en la farma
copea), Mayor, calles Real, Iglesia, de la Cruz, Santa 
Ana, de Luna; de los Infantes, del Alamo, Oliva, de 
la Corza, del Codo, con úna travesía dé este nombre, 
Barraguillo (en Talavera hay un arroyo conocido por 
Bárrago).

La villa de Mejorada está muy próxima y llega
mos enseguida a ella; perteneció al señorío condal de 
Oropesa, en tiempos fue cabeza del partido formado 
por ella, Segurilla y Cervera. Antes de su actual 
nombre se llamó Malpartida. Hemos cruzado por 
verdes campos cultivados y frondosos enditares.

Poco antes de alcanzar el caserío está el castillo, 
cuadrado, con una torre o cubo en cada una de las 
esquinas, la torre mayor cuadrada, en donde se abre 
la portada principal, situada ai lado oeste. Sólo se 
conserva el cascarón, el interior es una ruina. Es 
construcción del siglo XIII. Convendría su limpieza y 
consolidar lo que queda, para evitar su total desapa
rición.

Las plazas y calles, en su mayor parte terrizas. En 
la fachada del Ayuntamiento, de línea relativamente 
moderna, el reloj público, con el templete de hierro 
para el campanín. La iglesia,de manipostería con 
sillares en los esquinazos; zaguán delantero. La to
rre, en forma de paralelogramo, cubierta con tejadi
llo a cuatro aguas. Todo parece del siglo XVII.

El viejo callejero conserva la siguientes nómina: 
plaza del Corrillo, calles Real, de la Cruz, Ancha de 
San Roque, la Zarza; la Plata, Eras, del Pino y 
Arroyo, entre otras.

Corremos hacia Talavera entre encinas, matorral 
y canchales, propios de la comarca de El Berrocal, 
que ya estamos dejando. A la izquierda, el cerro de 
Medellín, que nos recuerda la parte más dura de la 
batalla de Talavera en la guerra de la Independen
cia, un obelisco perpetúa el hecho.

Entramos en un paisaje densamente humanizado, 
extendido por la ancha y generosa llanura, el caserío 
avanza sobre la vega como un pulpo. Salvamos el 
canal del Alberche, dejamos atrás los rectilíneos y 
amarillos perfiles de dos grandes silos, también el 
ferrocarril Madrid-Lisboa. Por la avenida de 
Pío XII, en donde se hacen obras de mejora, entra
mos en la ciudad de Talavera dé la Reina.

El sol sé oculta iluminando con luz amarillenta la 
fuerte atalaya de El Casar.

Fernando JIMENEZ
DE GREGORIO
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Villaíranca ele los Caballeros: Subasta 
para la Recaudación de puestos públicos

Consuegra^—________________ ______

Fiesta parroquial 
de las-familias cristianas

El Ayuntamiento de esta Idealidad ha convocado una subasta para la 
•adjudicación de la recaudación de los puéstos públicos y la ocupación 
de la vía pública con escombros y andamios por una duración de dos 
años, contados a partir de la fecha de adjudicación.

El tipo de licitación es de tres
cientas mil pesetas por cada año 
(al alza), es decir, seiscientas mil 
para los dos años. Por su parte, la 
garantía provisional es de nueve 
mil pesetas, mientras que la defini
tiva es del 6 por 100 de la cantidad 
a que ascienda la subasta.

Se tendrán diez días para la pre
sentación de las proposiciones en 
la secretaría, al celebrarse esta su
basta por razón de urgencia. Una 
vez que termine el plazo se realiza
rá la apertura de plicas, exponién
dose durante ocho días hábiles pa
ra fornfular reclamaciones contra 
el pliego general de condiciones.

Menasalbas: Aprobado el 
presupuesto del actual ejercicio

Ha quedado aprobado definiti
vamente el expediente de suple
mento de crédito dentro del presu
puesto ordinario del actual ejerci
cio, en cumplimiento del real de
creto ley 3 de 1981, contando con 
dos capítulos que suman un millón 
trescientas sesenta y seis mil cua
trocientas cinco pesetas, que son 
los recursos utilizados por la liqui
dación dél año anterior.

Quintanar de la Orden______________________ ;_____

Escasa participación y poca calidad 
en el III Concurso
Fotográfico Castilla-La Mancha

Quintanar. Angel Barrios
La tercera edición del concurso fotográfico de nuestra reglón, 

organizado por el departamento de cultura y educación de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha y la Asociación Cultural 
Santiago Aposto! dé Quintanar ha despertado poco interés en esta 
ocasión, concursando 50 obras a pesar del importante premio de 
50.000 pesetas. La fecha de presentación de las fotografías finalizó 
el pasado día 22 de diciembre';

La organización estima que la 
difusión de las bases de este cer
tamen han sido correctamente 
conocidas; no obstante, dada ¿la 
poca calidad y participación, el 
jurado calificador acordó dejár 
desiertos el segundo y tercer pre
mios, dotados con 30.000 y 20.000 
pesetas; respectivamente. Asi
mismo, sé ha acordado que el pri
mer premio de 50.000 pesetas se 
divida en , tres categorías. Por 
tanto, los galardonados han sido: 
primer • premio, con trofeo y 
20.000 pesetas, para Eduardo Vi
llaseñor, de Quintanar, por su 
obra «Siempre alerta»; segundo1 
premio, con trofeo y 15.000 pese
tas, para Felipe Martínez, de Las 
Pedroñeras (Cuenca), por su fo
tografía «Sensibilidad manche- 
ga», y tercer premio, con trofeo y 
10.000 pesetas, recayó en Loren

Fallados los premios 
del concurso de apicultura

La Consejería de Agricultura de la Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha ha dado a conocer los ganadores del concurso de premios 
sobre apicultura, dedicación ésta especialmente importante en la re
gión, sobre todo, en Guadalajara. Los temas eran «Tipificación de 
mieles», «Plantas de procesado y envasado de miel», «Secaderos y 
plantas de procesado y envasado del polen» y «Comercialización de 
miel y otros productos apícolas».

Los ganadores son los siguien
tes: Tipificación de mieles, premio 
de 200.000 pesetas, al título «Con
tribución a la tipificación de las 
mieles producidas en Castilla-La 
Mancha», cuyos autores son Teresa 
Espada Herrero y Antonio Gómez 
Pajuelo. Accésit de 75.000 pesetas, 
al trabajo «Estudio de las mieles de 
la Alcarria de Guadalajara», de Eli
sa Cirugeda Campa, Reyes Corde
ro López y Carlos Romón Salinas.

El ganador del tema plantas de 
proceso y envasado de la miel es 
Manuel Navarro Comalrena, que 
se ha llevado 200.000 pesetas por 
su trabajo «Plantas de procesado y 
envasado de la miel». El tercer te
ma llevaba por .título «Secadero.s y

Almendral de la Cañada:
Elevado a definitivo el 
presupuesto vigente .

Transcurrido el plazo de exposi
ción al público del expediente de 
suplemento de crédito número 
uno, del presupuesto ordinario vi
gente, sin que se hayan producido 
reclamaciones y en cumplimiento 
de lo dispuesto legalmente se ha 
elevado a definitivo.

Los gastos del presupuesto se 
desglosan en casi medio millón de 
remuneraciones del personal; dos
cientas sesenta mil en compra de 
bienes y servicios; treinta y cinco 
mil cuarenta y tres pesetas por 
transferencias corrientes v millón y 
medio en transferencias de capital, 
sumando un total de 2.291.417 pe
setas.

También ha quedado aprobada 
la modificación de crédito número 
uno del presupuesto de inversio
nes, encontrándose expuesto al pú
blico durante el plazo de quince 
dias hábiles, al objeto de oír recla
maciones, que en caso de no pre
sentarse se entenderá aprobado 
definitivamente sin necesidad de 
nuevo acuerdo y anuncio. Los gas

zo Díaz, de Cuenca, por su com
posición «Viejo y tronco». Al 
mejor autor local se le concedió 
un trofeo y 5.000 pesetas. Se tra
ta de Ramón García-Romeral. 
También hubo un accésit espe
cial a Encarnación Sepúlveda, de 
La Puebla de Aimoradiel.

La entrega de premios se efec
tuará el día 6 de enero a las seis 
de la tarde. Parece ser que el ga
lardonado Eduardo Villaseñor no 
está de acuerdo con la decisión 
del jurado en dividir el primer 
premio en tres categorías, ante lo 
cual ha elevado su protesta al ju
rado1 calificador, que • presidió 
Mónica de la Guía.

Pocas actividades culturales
Por otro lado, las actividades 

en la Casa de la Cultura este año 

plantas de procesado y envasado 
de polen». Se quedó desierto. El 
accésit lo ha ganado Francisco de 
A. Gozálvez Benavente, por su tra
bajo «El polen apícola». El premio 
de 200.000 pesetas para el tema 
«Comercialización de miel y otros 
productos apícolas», se lo ha lleva
do Justo Peris Martínez, por su 
estudio titulado «Producción y co
mercialización de los productos 
apícolas».

La Consejería de Agricultura se 
sentía satisfecha por la acogida de 
este concurso, considerando muy 
interesantes los trabajos presenta
dos, cuyas conclusiones serán lle
vadas a la práctica. 

tos suman cuatro millones y medio 
en concepto de inversiones reales, 
mientras que los ingresos son cua
tro millones doscientas mil pesetas 
por transferencias de capital, sien
do el capítulo más importante.

«Nuestra Parroquia», revista de 
la parroquia San Nicolás

La parroquia de San Nicolás, 
con la llegada de la Navidad, ha 
editado una revista con el título de 
«Nuestra Parroquia» y con el subtí
tulo «Navidad para todos», que 
pretende dar a conocer un poco 
mejor lo que significa la Navidad, 
así como una serie de mensajes que 
traen consigo estas fechas. Cuenta, 
además de un editorial del cura 
párroco y de los citados mensajes 
navideños, con unos poemas y es
critos que pretenden reflejar los 
acontecimientos cotidianos que su
ceden en la parroquia, para que 
puedan ser conocidos por las per
sonas que lo ignoran.

El Romeral: Proyecto de 
delimitación del casco urbano

El pleno del Ayuntamiento ha 
aprobado, inicialmente, el proyecto 
de delimitación del casco urbano, 
con lo cual queda abierto el perío
do de información pública, que 
conforme a lo estipulado legalmen
te será de un mes.

han quedado mermadas, ya que 
el Ayuntamiento ha instalado sus 
oficinas en las salas de exposicio
nes y aulas al dar comienzo las 
obras de restauración de la Casa 
Consistorial quintanareña, sus
pendiéndose importantes exposi-’ 
ciones pictóricas y concursos de 
dibujo escolar que la asociación 
cultural tenía en cartera.

Sin embargo, y a pesar de esto, 
las demás actividades navideñas 
se están desarrollando con éxito,' 
como los concursos de belenes en 
hogares, colegios e instituciones, 
tarjetas navideñas, escaparates... 
El pueblo se muestra engalanado 
con una iluminación especial, la
mentando su población que el 
grupo de coros y danzas no haya 
querido participar en el tradicio
nal acto de la petición de «la torta 
o la moza» en la Nochebuena por 
ciertas discrepancias entre sus 
miembros.

Para terminar esta crónica na
videña, decir que se está prepa
rando el denominado «rally de la 
ilusión», coincidiendo con la ca
balgata de Reyes, donde desfila
rán algunos modelos de coches 
antiguos.

Herido grave 
al chocar 
el vehículo 
que conducía 
contra un camión

'Un accidente de tráfico en el 
que resulté» herido de gravedad uno 
de los conductores de los vehículos 
siniestrados es el suceso más signi
ficativo ocurrido en nuestra pro
vincia durante las últimas horas.

Según la información facilitada 
por la Guardia Civil de Tráfico, el 
accidente ocurrió a las cuatro 
treinta horas de ayer, en el kilóme
tro 80,700 de la carretera nacional 
V, situado en el término de Santa 
Olalla, donde un camión marca 
Dodge. matrícula CC-5589-E, con
ducido por David Iglesias Iglesias, 
de veintidós años de edad, chocó 
frontalmente contra un Re- 
nault-14, matrícula H-3255-F, con
ducido por Andrés López Domín
guez, de veintidós años de edad.

A consecuencia de la colisión re
sultó con heridas graves el conduc
tor del segundo vehículo, y leves, 
su acompañante, identificado co
mo Manuel Pueso Ramírez, de 
veintinueve años de edad.

CONSUEGRA
F.'Domínguez Tendero.

Dentro del ciclo pascual de fies
tas y conmemoraciones que está 
celebrando la parroquia, este do
mingo pasado, y con una extraordi
naria concurrencia de fieles agru
pados familiarmente, ha tenido lu
gar la fiesta parroquial de las fami
lias.

La respuesta a esta llamada y la 
aceptación para honrar en este día 
a la familia de Nazaret ha sido 
unánime y desde bastante tiempo 
antes de iniciarse la solemne euca
ristía se ha visto acudir al templo 
de San Juan Bautista a muchas y 
numerosas familias agrupadas, 
bastantes de ellas integradas por 
tres generaciones. El templo de 
San Juan se encontraba en la so
lemne celebración totalmente ocu
pado, como en las grandes solemni
dades. La misa fue oficiada por el 
párroco, Jesús Martín Tesorero, 
asistido del coadjutor Alfonso 
Manten». En el momento de la co
munión, esas mismas familias, 
agrupadas, se acercaron a la mesa 
del altar. Después de la misa fue 
dada a besar la imagen del Niño 
Jesús mientras eran entonados vi
llancicos.

Pero esta festividad que hoy se 
celebra en la ambientación fami
liar, que corresponde a los tiempos 
y vivencia eclesial de la actualidad, 
tuvo en siglos atrás su correspon
dencia. Aquí, en Consuegra, los ri
tos y ceremoniales que celebraban 
los miembros de-la cofradía del Ni
ño Perdido y Hallado en el Templo 
venían a corresponder, en cierto 
modo, con la fiesta de la familia de 
Nazaret. Esta cofradía tenía fijada 
su celebración en la dominica pri
mera después de la Epifanía. Por

Illescas________________________________

Concurso de villancicos
ILLESCAS. Wenceslao Pérez Gómez

A partir del comienzo de las vacaciones en los colegios e instituto de 
esta villa el ambiente navideño se ha dejado sentir en sus calles. Así. por 
primera vez ha aparecido un papá Noel en Illescas, patrocinado por un 
establecimiento de esta localidad, que regala golosinas y caramelos a 
grandes y chicos. Igualmente, y organizado por la catcquesis parroquial, 
se ha celebrado ep una conocida discoteca un concurso de villancicos en 
el que han participado niños desjje la enseñanza preescolar hasta sexto 
de EGB. Cada-uno de los coros representantes de los cursos interpretó 
dos villancicos, que fueron muy aplaudidos por «el público que llérió él 
local.

Durante el acto se representaron varias estampas navideñas.y otras de 
índole infantil que agradaron a la concurrencia. Al final, se presentó por 
vez primera el coro parroquial, formado por jóvenes, a los que el párroco 
de la villa, Gregorio Sánchez, animó a continuar en la labor emprendida 
e invitó a los presentes, hombres y mujeres, a que aumentaran el número 
de voces del coro, con el fin de ofrecer a Illescas un nuevo modo de 
cultura. El coro, dirigido por el padre coadjutor, interpretó dos1 villanci
cos. El acto se cerró con la entrega de premios a los participanieSr y obvio 
es decir, que hubo para todos.

______ Buzón _______________________ __  

¡Chau, Toledo!
A los enamorados habría que 

prohibirles escribir. ¿Cómo esperar 
que escriban cosas razonables? Su 
corazón parece Ser lo único que di
rige sus gestos, sus movimientos, 
su pluma. Aparte, ¿para qué dejar
los escribir si los únicos que enten
derán lo que escriben son los otros 
enamorados y el objeto de su 
amor?

¿Conviene entonces que me ca
lle? Porque le adelanto a usted, 
lector, que estoy enamorado, pro
fundamente enamorado de Toledo. 
Y por eso no me callo, porque le 
escribo á Toledo, al objeto de mi 
amor, y espero que existan otros 
enamorados y que ellos me entien
dan.

Difícil resulta no enamorarse a 
primera vista de esta ciudad, que 
más que ciudad es una escultura 
hecha por Dios a través de los 
hombres, de los toledanos. Pero 
más difícil resulta no enamorarse 
de Toledo cuando uno conoce su 
alma, y ¿dónde está su alma? En 
los toledanos, no sólo en las calles, 
no sólo en las discotecas, están 
otros que se ven menos pero que en 
amor pesan más. ¿Dónde? En esos 
cuarenta conventos que elevan to
davía más a esta ciudad, en esos 
seminaristas que son el orgullo de 
más de un país, en sus estudiantes, 
en sus familias, en esos seglares a 
quien el Santo Padre se dirigió en 
ese día inolvidable que fue el 4 de 
noviembre y en los que el Santo 
Pontífice deposita gran parte de su 

los datos concretos que tenemos se 
fundó el día 5 de julio del año 1621, 
con licencia del doctor Frey Alonso 
Núñez Perea, del hábito de San 
Juan, vicario y visitador general de 
estos prioratos, y fue aprobada por 
bula de Su Santidad Gregorio XV 
en el año 1624

Hasta hace relativamente quin
ce o veinte años todavía se mante
nía por unas familias el estado de 
mayordomía de dicha cofradía, pe
ro limitándose a la celebración de 
una misa solemne y al traspaso ce
remonioso, dentro de esas familias, 
del estandarte con la reproducción 
del Niño Jesús. Sin embargo, que 
sepamos, y esto con mayor anti
güedad, sí tenía esta cofradía, en
tre ellas, aparte de los sufragios y 
ceremonias anuales, «quince pedi- 
durías al año», así como el servicio 
y atenciones de culto a la Virgen 
de la Soledad y Angustias en Se
mana Santa, una curiosa ceremo
nia evocativa de la pérdida del Ni
ño Jesús en el templo. Cada año, y 
alternándose las dos parroquias, 
salían las imágenes de la Virgen y 
San José procesionalmente desde 
uno al otro templo parroquial, 
donde de antemano se encontraba 
la imagen del Niño Jesús. El en
cuentro se hacía en el pórtico de la 
iglesia correspondiente y allí se ce
lebraba solemnemente la misa- 
función, a la que asistían todos los 
cofrades y familias con aquella 
pompa y solemnidad que caracteri
zaba aquellos cultos.

Hoy, quizá con menos boato que 
entonces, ha vuelto a encontrarse 
nuevamente la Familia de Nazaret, 
pero en esta ocasión, también con 
el templo lleno, estaban por cente
nares las familias de la feligresía 
consaburense en torno a Jesús, 
María y José.

confianza en renovar los corazones 
humanos.

Quiso Dios que pudiese compar
tir muchos de mis días con estos 
toledanos, con sus familias, con la 
coral toledana, con sus sacerdotes, 
con todos con los que conviví en 
esa magnífica residencia de ¡San 

, Juan de la Penitencia; no es nece
sario que haga nombres, su cordia
lidad me la llevo a la Argentina en 
mi corazón.

Nunca entendí a los que dijeron 
que Toledo era una ciudad «cerra
da». Yo encontré todo abierto, des
de los corazones de los toledanos a 
las puertas de sus familias. En su 
«multitud» de iglesias allí estaba el 
Señor en un sagrario listo a abrirse 
para que nos llenemos de sus do
nes. Allí estaba esperando al que 
quisiera visitarla la Madre de Dios, 
la Virgen Blanca, la del Sagrario, y 
tantas otras que tanto nos acercan 
a su Hijo y a su Padre, «ad lesum 
per María».

Me tengo que ir de Toledo, vuel
vo a mi tierra, Argentina. Pero no 
quiero decir «hasta la vista». Puede 
ser que no vuelva a Toledo, pero 
me la llevo entera en mi corazón: 
cuando la quiera ver me bastara 
con cerrar los ojos y recordar...

Toledo me dio todo. ¿Qué le de
jo yo? Muy poco, solamente mi 
gratitud, y por eso esta carta, y por 
eso ¡chau, Toledo! Y gracias, Tole
do.

Alejandro A. CHAFUEN
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EXFOSfOONEC
• Caja 4e Abarre Prevlactal 4e Tote- 
4e. (Palacio de Benacazón.)— Oleos 
de José Morata Moya. Laborables, 
de 18 a 21 horas.

• Galería. Selección. (Puertallana, 
14.)— Oleos y esculturas de Parada 
Morollón. Laborables, de 10 a 14 y 
de 18 a 20 horas; festivos, de 12 a 14 
horas.
• Galería Tolmo. (Santa Isabel.

______________ Toledo,
29 de diciembre de 1375: Caba

ñas de la Sagra, en las rela
ciones de Felipe II.
Así contestaron por boca del 

alcalde, Andrés García, los 
hombres más viejos del lugar de 
Cabañas.

Se llamc't así porque era un 
conjunto de cabañas más que 
de casas, y estaban cercanas al 
pozo que el concejo tiene en la 
plaza pública. Hay tres leguas 
del pueblo a Toledo, a cuya ju
risdicción pertenece.

Su tierra es templada y llana. 
No es buena para viñas, siendo 
mejor para cosecha de pan. Se 
trae la leña de las dehesas de 
Majazul, Bujazadán y Buzara- 
bajo.

Los materiales de madera 
vienen por el Tajo de^de las cie
rras de Cuenca: el ye>o >e trae 
de Añover y la teja de Higares.

14.)— Pinturas de Pedro Cases. La
borable, de 12 a 14 y de 18 a 21 
horas; festivos, de 12 a 14 horas; 
lunes, cerrado.
• Palacio de Fuensalida. (Plaza del 
Conde, 2.)— Pinturas de Piranesi. 
Laborables, de 10 a 14 y de 15,30 a 
18,30 horas.
• Sala Sadel. (Trinidad, 16.)-- Dibu
jos a plumilla de Emilio Muñoz Ale- 
many. Visitas, de lia 14 y de 18 a 
21 horas.

ayer_______________
porque en Cabañas no hay más 
que canto y tierra.

Han oído decir que el pueblo 
estuvo primero en los Castille
jos y que por amor de las aguas 
los vecinos se bajaron donde al 
presente está el pozo del conce
jo.

Han contado las casas y tiene 
cien y vecinos hay setenta y 
seis, más once viudas.

Las tierras pertenecen a veci
nos de Toledo, a casas de mayo
razgo y a monjas que ponen 
muy caras las rentas.

La . iglesia está dedicada a 
Nuestra Señora de la Asunción. 
Don Pedro González de Men
doza trajo muchas reliquias a 
dicha iglesia.

Así lo firmaron en Cabañas 
de la Sagra el 29 de diciembre 
de 1575.

Clemente PALENCIA

Horario 
del Toledo 

monumental
—Su» Jwm 4e Im Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Siaagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
— Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

-Horario de trenes -
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8.11 (A), 

9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A). 17,55 
(P), 19,02 (A). 19,45 (P), 20 (Al, 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6.22 (Al. 6,50 (P).
8 (Al, 9,10 (1*1,  10,20 (A). 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14.25 (A). 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A). 20.05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).

___ . Farmacias ___
TOLEDO

Sefiat» 4e Echevarría.— Hom
bre de Palo, 23 (hasta las diez).

Jasé Pascual Díaz Saatafé.— 
Avenida Barber, 26 (toda la noche).
TALAVERA

Marcelino Alonso Briz.— Plaza 
del Pan, 11.

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10,11,11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10,11,30,18, 19, 

19,30 (festivos).

T oledo-T alavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

—Cupón pro ciegos-.
Número premiado aver:

879
Teléfonos útiles

—_ Nacimientos, — 
matrimonios
y defunciones

Nacimientos: Raquel, hija de 
Luis Jesús Girón y María Concep
ción Sánchez; María José, hija de 
Tomás Muñoz y Remedios del ('as
tillo; María Cruz, hija de .Juan Loza
no y María Cruz Josefa Oliva; Al
fonso Vicente, hijo de Alfonso Vi
cente Gómez y María del Consuelo 
de la Peña; María Eugenia, hija de 
(«aspar Blanco y Eugenio Villarroel; 
Begoña. hija de Desiderio Jara y Do
lores Bunio; Jorge, hijo de .Antonio 
Ló|>ez y María Cándida Zamorano; 
Sonsoles, hija de Jesús Fernández y 
Josefa Cambronera; Sara, hija de 
Julián López y María del Carmen 
A randa.

Matrimonios: Jonatán Manzane- 
que Jerez y Vicenta García-Arroyo 
Maeso.

Defunciones: José (¡allardo Mar
tín. de 38 años; Francisca Fuertes 
Cabrera, de 83 años; Dionísia Are
nas Sánchez, de 89 años; Ana La- 
fuente Arriaga. de 93 años.

Radio 80
Programación local

6.90: Para empezar.
7,1)0: Despertador.

12.30: El Bargueño.
13.30: Especial noticias-deporti

vo.
15.00: Patio musical. Tertulia de 

sobremesa.
21,00: 'lodo es radio.

____ El tiempo--------
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO

Temperaturas: máxima, 12.9 gra
dos a las 15.15 horas; mínima. 1.5 
grados a las 9: a las 13 horas, 5.6 
grados. Humedad relativa del aire: 
Su por loo. Presión atmosférica: 
729.ó milímetros. Durante el día el 
cielo permaneció despejado con ne
blina por la mañana; el viento estu
vo en calma.

Datos astronómicos para hoy: El 
Sol sale a las S,37 horas; >e pone a 
las 17.58. Duración del crepúsculo: 
39 minutos. La Luna sale a las 
17.06; se pone a las 7.32. Lase lunar: 
cuarto creciente.

Cartelera
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 2124-12). - 
A las 4 v (5.15: «Annie-. Tolerada. .A 
las 8,30 y 10.30; ..Violando la ley... 
Mayores 18 años.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila. 
7. Teléfono 221623).... las 5,45, 8
y 10,15: .«Acorralado». Mayores 18 
años.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
'Teléfono 223970).— A las 5: «¿Dón
de está el frente?. Tolerada. A las 
8,45: -Súper Rocky». A las 7 y 10,15: 
■Orea.’. Toleradas.

Cine Alcántara (.Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).— A las 6 y 8: 
-Morir de miedo». Mayores 18 años.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31,1." (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

TOLEDO
Bomberos: 22 (>(> 80.
Comisaria de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finislerre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Rente: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 69.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 2211 21y 2217 61.
Vehículos desaparecidos: 221401.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega): 22 1696.
Telegramas por teléfooo: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 2234 07.

TALAVERA DE LA REINA 
Bomberos: 89 30 80.
Comisaria de Policía: 80 05 39 y 091. 
Casa de Socorro: 80 02 93, 
Guardia Civil' 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37. 
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73. 
Renfe: 80 1388.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50. 
Hidroeléctrica: 80 17 14.

- Objetos perdidos: 80 00 37 
Vehículos desaparecidos: 80 05 39. 
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69. 
Taxis (paseo del Prado): 80 14 72. 
Telegramas por teléfono: 80 23 83. 
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedaaa: 80 64 14.

deportes toledo

Aurelio Lozano 
siempre ha estado 
agradecido a Teo Lor

En nuestra información de 
ayer respecto a la asamblea ce
lebrada el pasado domingo por 
los socios del Talavera dañamos 
cuenta a nuestros lectores de 
una alusión que en el transcur
so de la misma hizo el presiden
te del Talavera C. FV Aurelio 
Lozano, a la labor de Teo Lor al 
frente de esa presidencia hace 
unos años y a la respuesta que 
a esa alusión hizo el socio Agus
tín Díaz Ayuso. Como quiera 
que en la información de ayer 
no se ofreció el párrafo comple
to, y quizá por omisión se dio a 
entender que el presidente del 
Talavera se había referido en 
tono de crítica ál señor Lor, Au
relio Lozano se ha dirigido a 
nuestro diario para dejar clara 
su postura y, por supuesto, se 
ha aceptado.

Cuando Aurelio Lozano se 
refirió a Teo Lor lo hizo en 
principio calificando positiva
mente su gestión, aunque la
mentando que los socios no la 
entendieran como hubiera sido 
lógico y justo. Después de agra
decer públicamente la ayuda 
que tanto en la presidencia Có
mo fuera de ella el señor Lor 
había ofrecido al Talavera 
C. F., terminci diciendo que no 
fue entendido por los socios y 
que al final la economía del 
club arrastró numerosas deudas 
por la falta.de apoyo de la masa 
social, según explicó él señor 
Lozano. La respuesta de Agus
tín Díaz Ayuso fue en parecidos 
términos, aunque finalizó pun
tualizando que el Talavera de
bería dar gracias a Teo Lor por 
«el dinero que ahorró al club 
durante su gestión».

Esté fue, en fin, más o me
nos, el diálogo que se entabló a 
propósito de este tema. Lozano 
ha Querido dejar claro que sus 
palabras hacia Lor fueron de 
agradecimiento y nunca de crí
tica, y así queda aquí reflejado.

El Almaguer derrotó al Quero (3-0)
Campo: La Salle, con terreno de juego en buen 

estado, buena temperatura y una recaudación de 9.550 
pesetas.

Resaltado: Almaguer, 3; Quero, 0.
Almaguer: Chele, Moiero, Lominchar, Masena, Isi

doro, José Luis,' Vicente, Pablo, Nito, Benito y Rami
ro.

Quero: Patricio, Benito, José, Miguel, Francisco, 
Jesús, Antonio, Mendoza, Gregorio, Carlos y Esteban.

Arbitro: Señor Francisco José Domenech. Bien.
Goles: 1-0, minuto 15, Vicente, en una internada 

por la banda luego de driblar a su marcador, conecta 
un gran disparo fuera del área. 2-0, minuto 35, Benito, 
convertido en extremo, se interna por la banda y

desde la esquina lanza un córner al segundo palo que 
Ramiro enlaza de cabeza. 3-0, minuto 65, Ramiro reci
be un pase del delantero centro, se interna y logra un 
bonito tanto.

El Almaguer jugó uno de los mejores encuentros de 
la temporada, jugando al primer toque, haciendo juga
das de pizarra ante un Quero peleón y con varios 
hombres de extraordinaria valía. Por el Quero destacó 
el portero, que efectuó buenas intervenciones. Por el 
Almaguer, todo el conjunto, y en especial Isidoro, un 
juvenil que va cada día a más, cortándolo casi todo y 
subiendo muy bien a la portería contraria.

Carlos MARTIN-FUERTES

Sorteo de Copa 
de Aficionados

Santa Bárbara-
Torrejón, 
primer partido 
de semifinales

El sorteo efectuado anoche en la/ 
Federación Castellana de Fútbol' 
dio como resultado el empareja
miento Santa Bárbara-Torrejón, 
partido que se disputará en el esta
dio toledano Carlos III el próximo 
día 2, a partir de las cuatro de la 
tarde. El otro partido de semifina
les es Legamar-Manzanares. Am
bos de la Copa de Aficionados.

El rival es quizá el más fuerte de 
los que le podían entrar en suerte 
al equipo que dirige Angel López 
Gargolla. El Manzanares hubiera 
sido preferible, como nos dijo el 
presidente blanquiazul, Leonardo 
Magaz, nada más realizarse el sor
teo: «Mejor hubiera sido que nos 
tocara el Manzanares y jugar el 
primer partido fuera de casa, pero 
no hemos tenido suerte.»

El segundo partido se disputa el 
día 6 en Torrejón, y será entonces 
cuando se decida cuál de los dos 
conjuntos estará en la final.

Hoy comienza el trofeo 
alevín de fútbol-sala

Las previsiones de Salvador Carrión, gerente, controvertido pero prác
tico, del Patronato Municipal, al organizar un torneo alevín de fútbol- 
sala, aprovechando las vacacionales fechas navideñas, se han visto des
bordadas por el número de equipos que se han interesado por participar, 
pertenecientes en su mayoría a asociaciones vecinales toledanas: Polígo
no, Pozo Amargo, Toledo, La Verdad, Palomarejos... hasta un número de 
16, que tomarán parte en el torneo, organizado en dos grupos de ocho 
conjuntos.

Ayer tarde, Carrión se reunió con los distintos entrenadores para 
puntualizar una por una todas las cuestiones que una organización de este 
tipo plantea. Hoy mismo comenzará a jugarse dentro del grupo primero, 
que también lo hará el jueves y el viernes. De este grupo saldrá un 
campeón, que tendrá que vérselas en una gran final con el campeón del 
grupo segundo, que compite los días 3, 4 y 5.

1-1. El Fuensalida igualó 
al Torrijos a domicilio

El Fuensalida consiguió en To
rrijos poner en apuros al equipo de 
la localidad, en un partido amisto
so que terminó con empate a un 
gol.

Los visitantes presentaron dos 
alineaciones diferentes casi en su 
totalidad para cada una de las par
tes. En la primera actuaron Jesús, 
Pepe, Bartolo, Juanjo, Ortega, Jo
sé, Enrique, Del Pino, Miguel, 
Eduardo y López. Hay que desta
car que Miguel reaparecía después 
de un buen período de descanso 
forzoso y López es un hombre nue

vo en el Fuensalida y realizaba su 
primera prueba de cara al público, 

. que era más numeroso por parte 
forastera que por la local.

El partido fue malo, y como 
amistoso no tuvo demasiadas cosas 
brillantes. Fue soso, pero el Fuen
salida atacó más y tuvo más opor
tunidades que el equipo de catego
ría preferente.

Los goles vinieron en la primera 
parte. Comenzó marcando el Torri
jos a los diez minutos para que Or
tega, por el Fuensalida, empatara 
ya a los treinta.

260.000 pesetas, 
déficit 
del Torrijos

El recientemente proclama
do presidente del Club Deporti
vo Torrijos, Fernando Alvarez 
Robles, sigue dubitativo ante la 
situación económica que va a 
herederar de manos de la Junta 
Directiva actual. En la reunión 
que él mismo nos anunciaba en 
estas páginas, y que tuvo lugar 
el día de Navidad, se le expuso 
ya la cruda realidad: las cuatro
cientas mil pesetas con las que 
decía contar el Torrijos, por bo
ca de su vicepresidente, Anto
nio Gómez de la Flor,- en la 
asamblea de socios, se han con
vertido en doscientas sesenta 
mil de déficit en las cuentas 
aclaradoras del tesorero del 
club, Luis Yubero.

Probablemente el señor De 
la Flor mintiera piadosamente 
para captar así algún «loco» que 
se hiciera cargo del club, pero 
no sabemos si Alvarez Robles 
querrá ratificar su decidida 
postura tras observar los núme
ros reales de la entidad. De mo
mento, está intentando que la 
directiva saliente firme un pa
pel que certifique la ausencia 
de responsabilidades del nuevo 
presidente hasta el día 31 del 
actual diciembre. De momento, 
la directiva se ha negado. Tam
bién es cierto que Fernando Al
varez Robles es una persona ca
paz de embarcarse en la aven
tura «para que no se hunda la 
nave». En todo caso, hay que 
esperar hasta mañana, día en el 
que el dubitativo presidente y 
sus antecesores en la Junta Di
rectiva vuelven a reunirse para 
tratar la situación del club.

La Junta Directiva que presi
dirá Alvarez Robles, si todo le 
convence a mantener las ilusio
nes, estará formada por antiguos 
directivos del club, algún miem
bro de la Junta actual, como el 
propio Luis Yubero, y algunos 
debutantes en la directiva.

falta.de
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El C. D. Quismondo, 
campeón de invierno 
En encuentro aplazado. Chapinería, O; Valmojado, 3

CLASIFICACION

Casa_______ Fuera_________ Totales

J. G. E. P. J. G. E. P. J. GF. GC. Ptos.

Quismondo...................
S. María........................
S. Olalla........................
Valmojado....................
Portillo..........................
Cadalso.........................
Paz.................................
Calera............................
Aldea.............................
Almorox........................
Novés............................
Bargas...........................
Mejorada......................
Velada...........................
Chapinería....................
Alberche.......................  

5 5 0 0 7 4 1
8 5 3 0 4 2 1
5 4 1 0 7 4 0
5 3 2 0 7 3 2
7. 5 1 1 5 1 2
7 5 116 11
5 2 0 3 7 3 3
6 4 115 10
6 3 2 1 6 1 0
7 3 1 3 6 1 1
5 3 0 2 3 1 1
5 3 116 10
5 1 1 2 7 0 4
6 2 1 3 7 0 2
7 2 1 4 5 1 0
5 113 6 11

• Sin duda alguna, el primer cla
sificado, Quismondo, es líder por 
merecimientos propios. Cuenta 
las actuaciones en su feudo por 
triunfos y en sus desplazamien
tos ha obtenido nada menos que 
nueve puntos positivos. Tras el 
Calera y Valmojado es el máximo 
goleador, con 28 tantos, y el me
nos goleado, con sólo 12, a un 
promedió de gol por encuentro. 
En teoría (ha visitado los feudos 
de Santa Olalla, Santa María, Ca
lera, Paz y Portillo), tenemos en 
los muchachos que preside Gó
mez Rey y dirige Jesús Rodríguez 
(Gento) a los más firmes candi
datos al título final.
• En segunda posición figuran los 
talaveranos del Santa María. Su 
actual clasificación es harto en
gañosa, toda vez que de los doce 
encuentros disputados tan sólo 
en cuatro ocasiones fue visitante.

2 12 28 12 19 + 9
1 12 25 16 18 + 2
3 12 27 17 17 + 7
2 12 29 17 16 + 6
2 12 28 16 15 + 1
4 13 25 15 14
2 12 23 21 12 + 2
4 11 30 29 11 — 1
5 12 20 23 10—2
4 13 18 30 10—4
1 8 15 12 9—1
5 11 19 23 9-1
3 12 11 21 8—3
5 13 15 27 7-5
4 12 18 38 7-7
4 11 12 25 6—4 

y si a esto añadimos que en el 
municipal del barrio ha dejado 
escapar tres positivos, presenta el 
cortísimo bagaje de dos puntos 
positivos. Tiene, eso sí, en su ha
ber el ser el único equipo que en 
menos ocasiones cayó derrotado: 
tan sólo una y antre el flojo Vela
da. Tendrá que visitar los cam
pos de Quismondo, Santa Olalla, 
Portillo, Valmojado, Paz y Cale
ra, seis de los ocho primeros cla
sificados; de ahí que nosotros le 
demos poca «chance» cara al títu
lo.
• A tan sólo dos puntos y dos po
sitivos del Quismondo, el Santa 
Olalla ocupa la tercera posición. 
De sus cinco actuaciones en el 
Buenavista, tan sólo el Valmoja
do arrancó un empate y en sólo 
dos ocasiones vio perforada su 
meta. De sus desplazamientos, 
siete en total, salió victorioso en

El Quismondo, candidato número uno al título final

cuatro de ellos, en terrenos tan 
difíciles como Paz y Novés. Su 
situación es, pues, privilegiada, 
aunque los de Catalino Sánchez 
Rioja y Epifanio Salvatella no 
conseguirán dar caza al Quis
mondo, pesé a lo cual son firmes 
candidatos al subcampeonato.
• Pese a que somos conscientes 
de las muchas jornadas que res
tan para el 5 de junio, y haciendo 
un minucioso repaso al calenda
rio, jugaremos a los pronósticos, 
y he aquí nuestra clasificación fi
nal: Quismondo, Santa Olalla, 
Valmojado, Portillo, Santa Ma
ría, Paz, Cadalso, Novés, Calera, 
Aldea, Mejorada, Almorox, Bar

gas, Chapinería, Velada y Alber
che.
• Como en situaciones preceden
tes por el paréntesis vacacional, y 
aun sabedores de que no hemos 
visto en acción a todos los equi
pos del grupo, y con ello a todos 
los jugadores, tenemos por cos
tumbre hacer nuestra selección 
ideal, que, por supuesto, ni es la 
mejor ni tiene por qué ser la úni
ca. A la hora de elegir, cuando la 
cuantía de participantes es abun
dante, resulta difícil hacerlo con 
equidad, y, pese a ello, ahí va: 
Ignacio (Quismondo), Bienve 
(Calera), Carmelo (Santa Olalla), 
Morante (Santa María), Basilio 

(Velada), Carlos (Valmojado), 
Gento (Quismondo), Cano (Quis
mondo), César (Portillo), Alfonso 
(Santa Olalla) y Miguel Angel 
(Alberche).
• Y nada más. Esta será la última 
semana que estaremos con nues
tros lectores; de ahí que la redac
ción de YA de Toledo quiera de
sear para todo el grupo unas muy 
felices fiestas y un año de 1983 
lleno de éxitos deportivos, paz y, 
¡cómo no!, mucha deportividad. 
Estaremos el próximo año con to
dos vosotros para cantarlos y 
contarlos.

I. RODRIGUEZ

Tercera Regional Ordinaria. Grupo XI

El C. D. Gamonal cierra el año como líder
En amistoso navideño: Navalcán, 2; Parrias, 1

El Villarejo figura con dos pun
tos de menos por sanción federati
va.

Navalcán. 2; Parrillas. 1

Campo Polideportivo de Naval
cán, en malas condiciones. Bastan
te público y tarde espléndida.

Navalcán: Javi, Pedro, Chuchi, 
Andrés, Carlos, Miguel (Camacho), 
Alfredo, Tomillo, Toñi, Baldo y 
Cesitar.

Parrillas: Pedro, Emilio, Luis, 
Atleti, Sobrino, Ignacio, Jara, 

■ .Juanjo, J. Luis, Angelito y Miguel 
Angel. Tras el descanso, Luli y 
Marcos sustituyeron a Emilio y So
brino, y a poco del final, Jiménez 
por Juanjo.

Arbitro: Señor J. María S. Cala- 
trava. Realizó un buen arbitraje y, 
pese a ser un encuentrode la máxi
ma-rivalidad, no precisó del uso de 

. las tarjetas.
Goles: 1-0: Llegaba en el minuto 

70. El centro de Toñi es rematado 
por Cesitar a la red.

2-0: Minuto 78. Indecisión en la 
zaga visitante, y Cesitar de nuevo 
bate a Pedro.

2-1: Minuto 89. Penetración de 
Atleti, y Javi le derriba dentro del 
área. Ignacio lo transforma en gol.

, Se jugaba aprovechando el pa
réntesis liguero el clásico trofeo na
videño entre Navalcán y Parrillas. 
La rivalidad existente entre ambos 
equipos se veía en esta ocasión 
acentuada por circunstancias que 
no vamos a relatar. El encuentro, 
no de mucha calidad por el estado 
del terreno, fue jugado a fuerte rit
mo durante todo él, y el dominio 
correspondió a los dos equipos, 
uno en cada período. Tras el des
canso, los visitantes efectuaron al
gunos cambios en su cobertura, y el 
consiguiente trastroqué en sus lí
neas permitió a los del Navalcán 
poner cerco a la meta rival, perfo
rándola en tres ocasionas, no su
biendo al marcador por clara irre
gularidad una de ellas. El gol visi
tante, casi al final, puso las cosas 

en su sitio, y si no hizo justicia fue 
lo único inamovible.

Curiosidades de 12 jornadas de 
competición
• Nuestro buen amigo Sánchez, 
míster del líder Gamonal, tiene ya 
sus cuentas echadas hasta el final 
de la primera vuelta. Según él, su 
equipo quedará primero, seguí do 
del Castillo y la Mata. A continua
ción, Navalcán, Zona y Carpió, a 
algo más de diferencia. Esperemos 
que las cuentas de Sánchez no re
sulten de la lechera y pueda cantar 
el alirón, aunque sólo sea momen
táneo.
•"En lo que llevamos de Liga ape
nas han surgido hechos lamenta
bles con los señores de negro. Esto 
es bueno, pues sabemos que el Co
legio de Arbitros no perdona a los 
agresores, y medidas contra alguno 
de Jos clubs contendientes signifi
caría un duro mazazo a la competi
ción de este grupo, ya de por sí 
bastante adulterada.
• Tan sólo se ha registrado una le
sión de consideración, y fue en 
Castillo, donde el central naval- 
queño Sebas sufrió una fractura en 
el brazo izquierdo, que precisó de 
intervención quirúrgica y casi dos 
meses de internamiento. Sebas, ya 
sin escayola, se encuentra anima

CLASIFICACION

Gamonal.......................
Castillo..........................
La Mata.......................
Navalcán.......................
La Zona........................
At. Carpió....................
Bernuy..........................
Alcaudete......................
Lanzahíta.....................
El Arenal.....................
Cuevas..........................
Villarejo........................
Oropesa........... .............
San Esteban................
Cebolla..........................  

do, y aunque no es probable su 
vuelta a los campos es asiduo es
pectador de sus compañeros. ¡En
horabuena, chaval!
• En la última jornada, lo anecdóti
co ocurrió en la abulense villa del 
Arenal. Con los dos equipos en el 
campo y dispuestos a jugar un en
cuentro amistoso, por la incompa
recencia del señor de negro. Este se 
presentó con media hora de retra
so. La única solución era jugar el 
partido para evitar gastos a los vi
sitantes, y como la luz solar sólo 
daba para algo más de media hora 
por período, el encuentro sólo duró 
setenta minutos.
• Sin mala intención. Existen dos 
clases de jugadores en el grupo: los 
que cobran y los que pagan. Me 
explico: En ún club sus jugadores 
tienen primas, y bastante suculen
tas, y algunos hasta sueldo. En 
otro, bastante más modesto, no só
lo no tienen primas, sino que tie
nen que pagar la gasolina del en
trenador, que reside fuera del pue
blo.
• Por esta semana se acabó. La 
próxima cita será ya en un nuevo 
año; de ahí que deseemos a toda la 
familia de este fútbol modesto 
unas muy felices fiestas y un año 
nuevo lleno de éxitos.

ORSAY

Fuera TotalesCasa

J. G. E. P. J. G. E. P. J. F. C. Ptos.
6 6 0 0 6 2 3 1 12 30 13 19 + 7
5 2 3 0 7 6 0 1 12 25 11 19 + 9
6 5 1 0 5 3 0 2 11 24 9 17 + 5
6 5 1 0 5 1 2 2 11 26 12 15 + 3
6 5 0 1 5 1 2 2 11 25 15 14 + 2
6 3 1 2 5 2 1 2 11 27 21 12
6 4 1 1 5 0 2 3 11 27 26 11-1
5 2 9 1 7 2 0 5 12 36 36 10
4 4 5 0 7 0 1 6 11 18 24 9 + 1
6 3 i 2 5 0 1 4 11 21 22 8-4
7 3 2 2 5 0 0 5 11 18 31 8-6
6 4 0 2 6 0 1 5 12 32 33 7-3
7 2 2 3 4 0 1 3 11 17 20 7-7
5 1 2 2 7 1 1 5 12 15 28 7-3
5 3 0 2 7 0 1 6 12 11 46 7-3

Leonardo Magaz: «Hay opcion a 
la cuarta plaza, detrás de Las 
Pedroñeras, Mota y Tomelloso» 
Para el presidente^ del Santa Bárbara, Gargolla es un 

entrenador más qué válido para ascender al equipo
Pendientes del resnltado.de! sorteo de las semifinales, hablamos con 

el presidente del Santa Bárbara, Leonardo Magaz, que nos da sus 
impresiones sobre la actual temporada, las posibilidades de ascenso del 
Santa Bárbara, en las que confía, «aunque hay tres equipos que son 
fortísimos para esta categoría», y la precaria situación de un equipo 
amateur por excelencia «que alimenta al resto de clubes de la zona».

— Yo creo que traspasar jugado
res está muy bien, pero siempre y 
cuando metan la cabeza en el Real 
Madrid o clubes de categorías su
periores. Siempre hemos ido dando 
jugadores a clubes de nuestra cate
goría o inferiores incluso.

—¿Crees que no es bueno que el 
Santa Bárbara los aporte?

—No, porque así sólo salimos 
perjudicados nosotros y a más lar
go plazo el fútbol.

Intercalamos este párrafo, que 
en realidad debía venir en la con
versación general sobre la Primera 
Ordinaria y precisamente sobre ese 
gupo cuarto en el que el Santa 

árbara milita, «muy fuerte y con 
comparaciones odiosísimas en 
cuanto a presupuestos». Sin em
bargo, después de esta queja, Ma
gaz parece comprender que por un 
poco de dinero más los jugadores 
quieran irse, a clubes como el Fuen
salida, el Toledo, etc. El problema 
es que de esta forma el fútbol no 
progresa nada.

—Don Leonardo, se ha pasado 
un bache. El equipo no está donde 
muchos pensamos que debiera. Se 
ha hablado de que la directiva del 
Santa Bárbara, o al menos una 
parte de ella, ha criticado con celo 
a Angel Gargolla. ¿Qué hay de todo 
eso?

—En las juntas directivas no se 
ha dejado ver nada de eso, aunque 
es posible que algún directivo, por 
su cuenta, haya opinado al respec
to. Gargolla es una excelente per
sona y un entrenador que vale per
fectamente para la categoría en 
que militamos. Tenemos suficiente 
plantilla para ascender, aunejue es
te año tengamos el grupo mas difí
cil que ha existido en esta catego
ría regional.

—Sin embargo...
—Hemos pasado un bache, sí. 

Como lo puede pasar cualquier 
equipo de esos que tienen presu

puestos elevados y jugadores de 
gran categoría.

—¿Se puede alcanzar el ascen
so?

—Creo que tenemos acceso a 
una cuarta plaza, después de equi
pos como Las Pedroñeras, Tome
lloso y Mota del Cuervo. Pero ya te 
digo que incluso estos clubes pue
den tener un bache, quizá debido a 
que tienen en sus filas a muchos 
jugadores foráneos.

Más gastos, escasos ingresos
Uno de los problemas que tiene 

el Santa Bárbara es precisamente 
tener que enfrentarse con equipos 
que tienen un presupuesto muchas 
veces mayor que el del Santa. Este 
año parece ser que se han juntado 
el hambre y las ganas de comer.

—¿Cómo van las taquillas hasta 
la fecha?

—La situación económica es ab
surda: las taquillas siguen siendo 
más o menos las mismas, pero los 
gastos de desplazamientos ascien
den a unas treinta y seis mil pese
tas, sin contar el autocar. Contan
do los gastos de éste y del árbitro, 
que hay que pagar el domingo si
guiente, se van cubriendo precaria
mente las necesidades. Nosotros 
no tenemos publicidad.

—La falta de publicidad en el 
Santa Bárbara, ¿qué es, una postu
ra puramente ética?

—No, no. Yo he tenido al menos 
dos ofertas de firmas comerciales, 
pero no hemos llegado a un acuer
do. Creo oue al Santa Bárbara hay 
que pagarle más que a otros clubes, 
ya que tiene un campo con capaci
dad grande de espectadores, y el 
año pasado, como puede suceder 
en éste, participó en la fase nacio
nal de la Copa de Aficionados.

F. LLAMAS

resnltado.de
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Dos mil menos que el año anterior

La Policía Municipal ha puesto 
8.558 multas de tráfico

En lo que va de año, el Ayuntamiento toledado ha impuesto un total 
de 8.558 multas, la mayoría de ellas por estacionar en sitio prohibido, 
y dentro de esto especialmente en las aceras y zonas azules. Lógica
mente, como hemos repetido en anteriores ocasiones, la razón última 
de esto habria que buscarla en la escasez de aparcamiento gratuito 
existente en el casco histórico, siendo como es el centro administrativo, 
social y comercial de la ciudad. No obstante, obviando este punto, 
podemos afirmar, según las estadísticas, que los toledanos no somos 
precisamente un modelo en cuanto a cumplimiento de los deberes 
cívicos se refiere, y así en el mismo período de tiempo solamente se 
han pagado 3.050 multas, es decir, menos de la mitad.

Para hacer una comparación 
aproximada entre el año que ter
mina y el anterior podemos señalar 
que durante 1981, el Ayuntamien
to de la ciudad impuso 10.829 mul
tas, con lo cual el número de san
ciones ha bajado la considerable ci
fra de 2.271. Claro está, que muy 
posiblemente en este espectacular 
bajón haya tenido mucho que ver 
la puesta en funcionamiento de la 
grúa, que ha hecho crecer entre los 
toledanos una especie de psicosis 
al mal aparcamiento por miedo, sin 
duda, a que el artilugio retire el 
vehículo con el considerable «palo» 
económico.

Concretamente, el invento, des
de que comenzara a funcionar allá 
en octubre, ha retirado un total de 
664 vehículos, lo que supone la na
da desestimable media mensual de

De momento no se han aumentado 
las medidas de seguridad en los bancos

El «robo del siglo» realizado durante el pasado fin de semana en 
Marbella no ha pasado desapercibido para los toledanos. No hace 
mucho tiempo en estas páginas publicábamos un reportaje sobre el 
alquiler de cajas de seguridad en nuestra ciudad. En la mañana de ayer 
realizamos una pequeña encuesta entre los establecimientos bancarios 
que disponen de este servicio para conocer si se habían extremado las 
medidas de seguridad a tenor de lo ocurrido en la población de la Costa 
del Sol.

Félix Gómez, director del Banco 
de Bilbao, nos manifestaba que a 
raíz de producirse un robo de simi
lares características durante la pa
sada Semana Santa en Valencia se 
extremaron las medidas de seguri
dad en cuanto a construcciones de 
muros fuertes, así como del propio 
blindaje de la entrada a la camara. 
Por el momento aún no se han rea
lizado nuevas medidas ante el robo 
marbellí, aunque nos manifestó 
que el servicio de seguridad de la 
entidad bancaria, cada vez que se 
producía un caso de estas caracte
rísticas, practicaba un estudio del

220 vehículos, que a 5.000 pesetas 
cada uno supone mensualmente al
go más de un millón de pesetas. 
Claro está, que no todos los vehícu
los son retirados del lugar, ya que 
algunos de sus propietarios, ojo 
avizor, consiguen llegar a tiempo y 
en este caso la multa es menor.

En cuanto al dinero que hasta el 
momento ha pasado a engrosar las 
arcas municipales por concepto de 
multas, se ha elevado a 2.917.100 
pesetas, cifra nada estimable si te
nemos en cuenta que las multas 
impuestas, como decíamos, son 
8.558 en total.

El toledano, pues, según los nú
meros, que en esta ocasión sí se 
puede decir que cantan, no es muy 
amigo de cumplir rápidamente con 
sus obligaciones en cuanto a mul
tas se refiere, y los morosos por 

método empleado para poder apli
carlo a su propia seguridad.

Otro punto importante sobre es
te tipo de robos «espectaculares» 
nos lo aportaba el director del 
Banco de Santander, quien mani
festaba que estas acciones casi 
siempre se producían coincidiendo 
con los puentes festivos y las fe
chas de Semana Santa y Navidad. 
A este respecto nos matizaba que 
ellos reciben constantemente circu
lares de la dirección de la entidad 
para que estos días se extremen las 
medidas de seguridad. De todas 
formas nos manifestaba que si la 

este asunto lo suelen ser por mu
cho tiempo e incluso son reinciden
tes habituales. Como botón de 
muestra, sólo apuntar que el nú
mero de multas cobradas directa
mente en el Ayuntamiento este 
año ha sido de 3.050, y en el resto 
ha sido necesaria la presencia del 
recaudador muchas veces, y en ho
nor a la verdad poco efectiva.

Pero, claro, para analizar el te
ma que nos ocupa es necesario re
cordar que la mayoría de las mul
tas se ponen por mal aparcamien
to, y más concretamente en aque
llas zonas establecidas como az.ul o 
encima de las aceras. También hay 
una gran diferencia entre las 
puestas en el casco histórico y en el 
resto de los barrios de la ciudad, la 
mayoría de las cuales cuentan con 
mayor número de aparcamiento 
disponible. Las zonas donde más 
multas se suelen poner son: plaza 
de la Magdalena, plaza de San Vi
cente, cuesta de las Armas, Zoco- 
dover, bajada del Arco de la San
gre, etc., sin olvidar, como decimos, 
aquellos lugares donde está esta
blecido el sistema de zona azul, 
que muy raramente se respeta, a 
pesar de ser los sitios más vigilados 
por los agentes de tráfico.

banda que ha realizado el asalto en 
Marbella hubiese decidido actuar 
en Toledo quizá hubiesen también 
conseguido su propósito.

También nos hubiese gustado 
contar en esta información con la 
opinión del responsable del servi
cio de seguridad de la Caja de Aho
rro Provincial, Ignacio García del 
Moral; sin embargo, no lo pudimos 
localizar en la mañana de ayer. 
Respecto a las medidas de seguri
dad que existen en esta dependen
cia, podemos señalar que el muro 
que rodea las cajas de seguridad es 
de hormigón armado y tiene una 
resistencia de 200 kilogramos por 
centímetro cuadrado. Igualmente 
debemos añadir que el citado muro 
posee en su interior una tela metá
lica que se encuentra conectada 
con la alarma de la entidad, por lo 
que «a priori» el muro es práctica
mente impenetrable.

Tres mí más que en el año anterior

En 1982 se perdieron 4.018 
jornadas laborales por huelgas

Durante 1982 se perdieron en nuestra provincia un total de 4.018 
jornadas laborales a consecuencia de diferentes huelgas. La empre
sa más conflictiva en este sentido, al igual que en años anteriores, 
ha sido Standard Eléctrica, S. A., que junto al Centro Nacional de 
Parapíéjicos ha tenido en el año que ahora termina un total de tres 
días de inactividad laboral debido a las diferentes huelgas convoca
das.

En primer lugar, cabe señalar que el número de jomadas perdidas 
se calcula con la multiplicación del número de trabajadores de cada 
empresa por los días que dura la huelga. Así, en nuestra provincia la 
conflictividad laboral, en cuanto a huelgas se refiere, dio comienzo en 
el mes de febrero, en el cual Standard Eléctrica, S. A., que contaba con 
1.252 trabajadores, realizó un día de huelga, lo que en jornadas labora
les significa 1.252.

En el mes de marzo se realiza un paro de dos días de duración en 
la misma empresa, que ya ha disminuido su plantilla a 1.207 trabaja
dores. Así pues, en este mes el número de jornadas perdidas es de 
2.414. Ya en abril, en el Centro Nacional de Parapíéjicos los fisiotera- 
peutas realizan una huelga de tres días de duración. El número de 
trabajadores que se adhiere a la misma es de 90, por lo que las 
jomadas perdidas son un total de 270.

En último lugar, durante el mes de junio los trabajadores del 
INSALUD realizan un paro de dos días, al que se unen un total de 41 
trabajadores, por lo que las jornadas perdidas son únicamente 82. La 
suma de todas las jornadas perdidas en estos cuatro meses, los más 
conflictivos iaboralmente hablando de todo el año, equivale a 4.018, 
que, en definitiva, son las que se han perdido a consecuencia de 
diferentes huelgas.

Haciendo un estudio comparativo con las que se perdieron en 1981, 
un total de 903, el año que mañana viernes termina ha sido, en cuanto 
a horas de trabajo perdidas, más prolijo que el precedente y, por lo 
tanto, también con un mayor grado de conflictividad laboral. En 
último lugar, cabe matizar que a las mencionadas 4.018 jornadas hay 
que añadir las perdidas por trabajadores independientes, como, por 
ejemplo, los transportistas, tanto de viajeros como de mercancías, que 
mantuvieron una larga inactividad laboral por huelga en los primeros 
meses del año.

Por unas declaraciones a YA de Toledo

Un grupo de médicos se querella 
contra un celador del ambulatorio

En la mañana de ayer se realizó 
en el Juzgado de Primera Instancia 
e Instrucción de Toledo el juicio 
oral sobre presuntas calumnias e 
injurias por una denuncia presen
tada por varios médicos del ambu
latorio contra el celador de este 
centro Julián Pascual Saavedra. El 
juicio fue interpuesto por los médi
cos a raíz de unas declaraciones 
que este trabajador formuló a 
nuestro diario, en las que hacía di
versas afirmaciones sobre el desa
rrollo de las actividades diarias en 
el mencionado centro sanitario. En 
esta vista acudió a declarar como 
testigo nuestro compañero Quique 
Sánchez, autor de la mencionada 
entrevista con Julián Pascual Saa
vedra. Ante las preguntas formula

das por el juez, nuestro compañero 
afirmó que las mencionadas decla
raciones le habían sido realizadas 
por el señor Saavedra.

Por su parte, el acusado no estu
vo presente durante la celebración 
del juicio, ya que se presentó en el 
Juzgado de Instrucción media hora 
tarde, al confundirse de lugar y es
tar esperando que se celebrase la 
vista en la sala de la Audiencia 
Provincial. Julián Pascual Saave
dra nos manifestó que estaba dis
puesto a mantenerse en sus decla
raciones y no realizar ninguna rec
tificación sobre las mismas. En el 
juicio tampoco estuvo presente 
ninguno de los médicos acusado
res, que estuvieron representados 
por su abogada.

En la Diputación Provincial Begirán las vacantes en la Junta de gobierno

Malestar creciente al quedar excluidos 
de fichar un grupo mínimo de funcionarios

Los abogados toledanos 
acuden noy a las urnas

Una creciente e inusitada tensión se ha producido en los últimos días 
en la Diputación Provincial, provocada por la desigual aplicación de 
la norma de fichar. Según nuestras informaciones, un reducido grupo 
de funcionarios ha estado exento durante estos días de pasar por el 
reloj, en contraposición con la obligatoriedad para la gran mayoría 
restante.

Nuestra fuente informante ha 
preferido ocultar su nbmbre por 
razones obvias ante posibles repre
salias. Como YA de Toledo dio a 
conocer en su día (ver 24-XI), la 
comisión de gobierno del organis
mo provincial acordó instalar relo
jes en todos los centros de la Dipu
tación para controlar estrictamen
te el cumplimiento de los nuevos 
horarios, que cada vez con más fre
cuencia se iban relajando en su 
cumplimiento, lo cual suele ser 
normal en cualquier empresa ofi
cial con un importante número de 
trabajadores.

La medida, promovida especial
mente por el propio presidente de 
la Diputación, Jesús García Co- 
bacho, no sentó demasiado bien a 
casi todos los funcionarios, ale
gando algunos que parecía darse 
a entender que se. ponían relojes 
porque hasta ese momento no se 

cumplían los horarios estableci
dos.

La decisión de la presidencia y 
de la comisión de gobierno, aunque 
un poco a regañadientes, fue acep
tada. Pero lo que peor ha sentado 
a los funcionarios de la Diputación 
es el privilegio con que han sido 
tratados un grupo «muy selecto» 
—como los definía nuestra fuente 
informante— de empleados de la 
institución. Concretamente, que
daron excluidos de la obligación de 
fichar —que por primera vez se 
efectuó en el Palacio Provincial el 
pasado 24 de diciembre— los 
miembros de los Cuerpos Naciona
les: secretario general, oficial ma
yor, interventor y depositario y los 
jefes de servicios.

Como pueden imaginarse, los 
funcionarios que hicieron colas 

.desde las'oeho-menos'HigunoB mi-' 
ñutos el pasado 24 para pasar su 

ficha por el reloj y vieron que algu
nos otros estaban excluidos de la 
obligatoriedad, se pusieron de 
uñas. Aunque en un principio pen
saron tomar una postura común 
negándose a utilizar todos el reloj, 
al final pesó más la razón, acordan
do posponer posibles medidas para 
después de las vacaciones. En este 
retraso, según nuestras informacio
nes, jugó una baza importante las 
vacaciones navideñas que el presi
dente de la Diputación ha conser
vado a todos los funcionarios pro
vinciales, en contra de la política 
seguida ya este año en la Adminis
tración central. Uno de los funcio
narios molestos manifestaba a YA 
de Toledo que a lo que no hay 
derecho es a que no fichen precisa
mente los que más beneficiados 
han salido con las últimas subidas 
salariales acordadas en la Diputa
ción. Es preciso recordar que la 
elevación de salarios a los funcio
narios provinciales ha supuesto in
crementos de entre 25.000 y 70.000 
pesetas —quizá más— al mes, co
mo sobresueldos lo que se ganaba, 
lo cual no está nada mal.

Durante la tarde de hoy se pro
cederá a la elección de los puestos 
vacantes en la Junta de gobierno 
del Colegio de Abogados de Tole
do. El acto de hoy se ha visto pre
cedido de una cierta espectaculari- 
dad ante el enfrentamiento surgido 
entre dos grupos dentro de la insti
tución letrada.

Como informábamos en días pa
sados (ver número del 17-XII-82), 
13 aspirantes concurren para los 
cuatro cargos en litigio. Al final, el 
decanato no ha salido a elección 
debido a que Antonio Virtudes, ac
tual titular, solicitó una prórroga 
por un año en el cargo, para evitar 
un vacío de poder, y la junta de 
gobierno se la concedió. Los nom
bres que hoy podrán votar los cole
giados de Toledo son los siguien
tes: para diputado primero, Angel 
Angulo y Joaquín Sánchez Garri
do; para diputado tercero, Rosario 
Camarero Fernández, Federico 
Fernández Peinado, Franco López 
Mingo, Gabriel Moreno García y 
José María Segura, Escalonóla; te
sorero, Antonio Barbé Viera, José 
Antonio Díaz Navia, José Manuel

Pérez Carrasco y Sagrario Virtudes 
Ousset, y para secretario, Gloria 
Angulo o Francisco Calvo Ciruja
no.

El escrutinio se realizará pasa
das las 9,30 de la noche de hoy y la 
proclamación definitiva de los 
electos podría producirse mañana. 
La toma de posesión será proba
blemente a principios de enero.

En líneas generales, parece que 
los vientos se han calmado y ha 
decrecido en parte la tensión habi
da entre una parte de la Junta de 
gobierno con un grupo de, abogados 
contrarios a la línea de ésta.
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Partidos políticos

1982: PSOE y AP se comieron el «rosco» 
centrista y otros proyectos de partidos

Desde que en España fueran autorizados los partidos políticos como 
forma del nuevo ordenamiento democrático no ha habido otro año más 
importante y convulsivo para esto como 1982. Sobre todo para algunos 
como UCD y PCE, que tras los comicios del 28 de octubre y otras 
convocatorias a urnas en las autonomías han quedado abocados, en 
cierto modo, a la desaparición, o al menos han perdido gran fuerza, 
sobre todo el primero, Unión de Centro Democrático, para quien un 
torcido profeta vaticinó ciento siete años en el poder y como se ha 
visto no han podido completar ni los siete. Lógicamente, los 
movimientos registrados a nivel nacional han repercutido grandemen
te en la provincia. También en Toledo el caso más espectacular ha 
sido el de UCD.

UNION DE CENTRO DEMO
CRATICO.—La representación de 
la mujer en el partido centrista, 
María Jesús Torres, senadora para 
más señas, es operada en enero pa
sado del menisco, precisamente del 
izquierdo. En determinados am
bientes, esta intervención es enten
dida como un negro augurio para 
la misma y su partido, como el fu
turo confirmaría después. De un 
modo también pesimista es enten
dida la convocatoria para un 13 del 
primer congreso regional de UCD. 
El 13 de marzo se elige a Blas Ca
macho, de Ciudad Real, presidente 
del partido en Castilla-La Mancha 
en sustitución de Gonzalo Payo, 
que empieza a dejar puestos en pro 
de su aspiración regionalista.

UCD de Toledo entiende que a 
quien madruga Dios le ayuda y a 
finales de marzo comienza a patear 
pueblos de la provincia pensando 
ya en las próximas elecciones legis
lativas. La ejecutiva centrista estu
dia el 7 de mayo la estrategia para 
las próximas elecciones dentro de 
un ambiente de expectativa ante 
los comicios andaluces, que se cele
brarían el 23 de mayo con resulta
dos catastróficos para UCD y éxito 
para el PSOE, como precedente de 
lo que ocurriría el 28 de octubre. 
Pues el 6 de mayo, García Coba
cho, secretario provincial de UCD 
por aquellas fechas, daba por segu
ro la obtención de tres diputados 
como mínimo en las elecciones le
gislativas. No asignaba ninguno a 
AP y ponía en duda que el PSOE 
obtuviera dos. En fin, se equivocó 
radicalmente, aunque no fue el 
único. En este mismo mes florido, 
AP pedía la necesidad de una ma
yoría natural (AP-UCD) y los cen
tristas toledanos consideraban que 
así no se podía batir al PSOE y que 
tal mayoría natural no duraría ni 
seis meses. UCD de Toledo se rea
firmaba en su postura de centro 
reformista. El secretario provincial 
centrista firma un escrito de apoyo 
de Suárez para que asuma el poder 

plenipotenciario; e;; más, UCD de 
Toledo es unánime en afirmar que 
Suárez encarna perfectamente el 
espíritu de centro. Pero el líder 
abandona el partido, fundando el 
CDS, y prácticamente ningún mili
tante toledano de renombre se pa
sa al nuevo partido. Durante agos
to se produce un descenso de acti
vidad, propio del mes de vacacio
nes, y ya en septiembre se entra de 
lleno en la vorágine electoral.

La candidatura de UCD para el 
Congreso es la que presenta Rafael 
Arias Salgado. Este afirma que el 
enemigo a batir en la provincia era 
el PSOE, despreciando olímpica
mente las posibilidades de AP. 
UCD realiza la campaña electoral 
más cara, con 14 millones de pese
tas declarados como presupuesto, 
aunque otros hablaban oficiosa
mente del doble. Pese a todo, YA 
de Toledo titulaba el día siguiente 
a las elecciones del 28 de octubre « 
El donuts se convirtió en una coro
na de luto». Fracaso estrepitoso: no 
sale ni Rafael. Desde ese día todo 
adquiere una nueva dimensión: 
UCD de Toledo ya comienza a con
templar la posible coalición con 
AP para las elecciones. Empiezan a 
surgir disensiones dentro de la an
taño compacta UCD. El último co
mité ejecutivo, celebrado hace una 
semana, acuerda que UCD se pre
sentará con o sin coalición a las 
municipales. Y el 29 informamos 
de la maniobra para hacerse con el 
poder del partido por parte de los 
diputados provinciales centristas 
defenestrando a Gregorio Peláez. 
Dios sabe en qué acabará todo es
to.

CDS: Sólo deudas
Como se ve, UCD ha canalizado 

en gran parte la atención informa
tiva de los partidos. Un hecho más 
llamativo que importante fue la 
creación en Toledo del CDS por 
parte del ex gobernador civil Mon
tero Casado de Amezúa. En princi

pio se anuncia el fichaje del alcalde 
de Toledo, Juan Ignacio de Mesa, 
para operación que luego desmien
te el propio interesado. El 8 de sep
tiembre, Rodríguez Sahagún y 
Montero Casado presentan en To
ledo el partido de Suárez, y la desi
lusión primera comienza cuando es 
suspendida la visita del ex presi
dente del Gobierno por una mala 
coordinación entre el CSD de To
ledo y Madrid. El 28 de octubre 
daría cuenta de la escasa impor
tancia del CDS, que, eso sí, deja 
dos millones de pesetas de deuda 
en la campaña electoral.

FN y PCE: Reventón
Dos partidos que dieron el re

ventón para venirse casi a pique 
fueron Fuerza Nueva, que ha aca
bado desapareciendo, y Partido 
Comunista de España, con un des
censo de votos que lo ha puesto en 
una situación próxima al anonima
to, perdiendo la repercusión social 
de otrora.

El partido de Blas Piñar estaba 
convencido allá por febrero de sa
car, como mínimo, un diputado. 
En pro de ello se presentó como 
número uno en Toledo el número 
dos de FN en España, Ricardo Al
ba, con los resultados catastróficos 
conocidos. El 20 de noviembre, fe
cha simbólica, un grupo de «fuerza- 
novistas» toledanos estuvieron pre
sentes en la cena de disolución de 
FN, pasando a ser una asociación 
cultural. Las siglas del PCE siguen 
existiendo, aunque, desde luego, 
muy desvalorizadas. Comenzaron 
el año con la inauguración de una 
nueva sede, que costó al paupérri
mo partido cinco millones de pese
tas. En septiembre fueron presen
tadas las candidaturas al Congreso 
y al Senado, encabezada la primera 
por el histórico Gabriel Ramos. Es
te amable e inteligente hombre 
manifestaba a YA de Toledo, el 23 
de octubre, que el PCE de Toledo 
se conformaba con sacar los mis
mos votos del 79, es decir, no obte
ner ni tan siquiera un diputado. Y 
no consiguieron ni lo primero.

AP: La inesperada sorpresa
La actividad de Alianza Popular 

fue muy. reducida de cara a la 
prensa, al menos, durante el pri
mer semestre de 1982. Luego, con 
el triunfo en Andalucía, todo cam
bió. Se confirmó que Ricardo de la 
Cierva no vendría a la candidatura 
a Toledo (fue enviado a Melilla), y 

ya en mayo declaraba profética- 
mente Arturo García Tizón, presi
dente de AP de Toledo, que «en las 
próximas elecciones legislativas 
AP sustituirá a UCD en Toledo». 
Se produjeron durante el verano 
inauguraciones de numerosas se
des, y la militancia y simpatizantes 
aliancistas se pusieron a ciento con 
la presencia en Toledo de «Fraga, 
Fraga, presidente» —como le grita
ron—, Y en este partido se produjo 
la reacción contraria a UCD: mien
tras aquéllos preconizaban la ma
yoría natural antes del 28-0, con la 
negativa de UCD, ahora son los 
que dicen no a los centristas ante 
una supuesta coalición. El 15 de 
diciembre, García Tizón declaraba 
a YA de Toledo que AP se negaría 
unánimemente a una coalición. Pe
ro sobre esto hay que ser cautos, y 
el tiempo lo dirá.

PSOE: Un año redondo
Junto a AP, el año ha sido re

dondo, fértil en votos y cargos y 
feliz para el PSOE. En febrero co
menzaron a preparar su alternativa 
Cara las próximas elecciones legis- 

itivas, pero no enteramente con
vencidos de posibilidades de éxito 
en Toledo ante el supuesto muro 
de contención centrista. Hubo 
quien cariñosamente se alegró 
cuando dábamos la noticia de que 
el motor del PSOE en Toledo, Je
sús Fuentes, se encontraba postra
do en cama por culpa de un riñón. 
«Pero no se librarán de mí tan fá
cilmente», declaraba a nuestro dia
rio. Se produjo un conato de en
frentamiento, inusual en el 
partido, al menos de cara al públi
co, cuando en el mes de junio el 
comité local del PSOE no aprobó 
la gestión del secretario provincial. 
Pronto las aguas volvieron a su 
cauce. El 6 de septiembre, después 
de tener ya perfilada la campaña 
electoral, eran designados los can
didatos al Congreso y al Senado 
por el PSOE de Toledo en un am
biente triunfalista. El cabeza de 
lista para el Congreso era nueva
mente Francisco Ramos, criticado 
por sus largas ausencias de. la pro
vincia de Toledo, muy arraigado en 
la capital de la corte. La apoteosis 
llega con Felipe González y Toledo 
se llenó de rosas y claveles rojos la 
noche del 28 al 29 de octubre. Des
de ese día, un poco distraídos por 
el nuevo gobierno de la región, se 
preparan para repetir el triunfo en 
las municipales.

Las agrupaciones 
provinciales 
de ARDE pueden 
pasarse 
íntegramente 
a Izquierda 
Republicana

Las agrupaciones provincia
les de ARDE en Toledo están 
negociando a nivel de Madrid 
su posible integración en Iz
quierda Republicana, debido 
fundamentalmente a las discre
pancias políticas surgidas en su 
partido a raíz del último con
greso extraordinario. Según 
manifestaba para nuestro dia
rio Isabelo Herreros Martín, ex 
secretario provincial de ARDE 
y promotor de esta integración, 
la misma se intentará como una 
alternativa para salvaguardar 
su opción de izquierda, clara
mente diferenciada del PSOE y 
evitar así, en la medida de lo 
posible, la bipolarización políti
ca que se está produciendo en 
España.

Concretamente el señor He
rreros señalaba para nuestro 
diario que se están celebrando 
negociaciones de alto nivel en 
Madrid para que todos los 
miembros de dichas agrupacio
nes se integren en Izquierda 
Republicana, integración que, 
al parecer, tiene todas las posi
bilidades de realizarse.de forma 
inmediata.

Asimismo, el ex secretario 
provincial, al ser preguntado 
por el futuro de ARDE, apun
taba que puede terminar en la 
desaparición como grupo políti
co, dado que el malestar exis
tente con la nueva ejecutiva es 
bastante grande.

A todos los sacerdotes 
y religiosos de la diócesis

El cardenal primado 
regala el número 
extraordinario 
de «L'Osservatore

Romano»

La exposición quedará abierta en el Colegio de Arquitectos

Recorren 2.000 kilómetros para que usted conozca 
la arquitectura popular toledana

Con dar una vuelta por el Cole
gio de Arquitectos de Toledo po
drá conocer en gran medida las 
viviendas populares de la pro
vincia. De este modo no tendrá 
que recorrer la geografía tole
dana, pues probablemente anda
rá mal de tiempo o por propia 
economía no podrá desplazarse 
y otear, sitio a sitio los 15.000 
kilómetros cuadrados provincia
les.

La muestra de arquitectura po
pular de la provincia de Toledo 
quedará abierta el próximo 4 de 
enero, a las seis y media de la tar
de, como iniciativa del Colegio Ofi
cial de Arquitectos de Toledo. En 
la sede de este colectivo, ubicada 
en la travesía de Santa Isabel, que
darán expuestas unas 200 fotogra
fías, entre diez y veinte planos ex
plicativos, leyendas, poesías, can- 
cioncillas... Todo esto para explicar 
lo que es y ha sido la arquitectura 
popular toledana. Todo el trabajo 
ha sido ejecutado por el arquitecto 
Antonia Sánchez-Hornero Gómez 
y por el fotógrafo aficionado Ma
nuel Carrero de Dios, que ha reco
gido con su máquina las indicacio
nes del primero. El señor Sáñchez- 
Hornero se sentía ayer muy satis
fecho por la labor realizada, que le 
ha supuesto recorrer unos 2.000 ki
lómetros en la tarea de recopila-

ción del material que será expues
to. Quizá habría que multiplicar 
por diez la cifra indicada en kiló
metros, pues el referido arquitecto 
lleva trabajando en el estudio de la 
arquitectura popular cinco o seis 
años, habiendo publicado hace un 
par de años un opúsculo de unas 
setenta'hojas en la colección de Te
mas Toledanos.

En la exposición se recogerá to

do lo que es arquitectura popular y 
otros edificios auxiliares en cual
quier vivienda rural, como el clási
co horno o el molino. Toda la 
muestra pretende estar enmarcada 
en un sentido más cultural que téc
nico para que puedan acceder a la 
exposición todos los visitantes que 
quieran, sin que tengan que ser 
precisamente arquitectos. Es más, 
estudiantes de institutos serán in

vitados a contemplar esta intere
sante muestra, la primera de este 
tipo que se organiza en la provincia 
de Toledo.

Aunque la cifra no es exacta, se 
calcula que el Colegio de Arquitec
tos ha gastado unas 400.000 pese
tas en la exposición, cantidad exi
gua si se valora el interés cultural 
de la misma.

El cardenal primado y arzobispo 
de Toledo, don Marcelo González, 
ha obsequiado a todos los sacerdo
tes y comunidades religiosas de su 
diócesis de Toledo con el número 
extraordinario que «L’Osservatore 
Romano» ha dedicado a la reciente 

‘visita del Papa a España. Durante 
el retiro espiritual que el cardenal 
ha tenido con los sacerdotes y reli
giosos la víspera de Navidad ha 
sido entregado a los asistentes el 
correspondiente extraordinario del 
semanario vaticano. Y sobre esta 
publicación, el cardenal primado 
ha dicho: «Se trata de una publica
ción extraordinaria que contiene 
todos los discursos que pronunció 
recientemente el Padre Santo en 
España, con crónicas y comenta
rios de gran autoridad y de toda 
garantía. 'Podo el número se ve que. 
está hecho con un gran amor a la 
Iglesia, al Papa, a España y a la 
verdad.»

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31, l.° (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601' y" 
816603.

realizarse.de
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El Ayuntamiento concedió 
una subvención de 110.000 pesetas 
a las Hermanitas de los Pobres

Manolo Escobar actuará 
en Talavera el año nuevo

Coa tan sólo tres miembros de la comisión se inició la sesión 
ordinaria celebrada el pasado martes por la permanente municipal, 
en la que se trataron un total de 30 puntos. El alcalde, el teniente 
de alcalde, José Lurueña, y el concejal comunista Alejandro Moreno 
fueron los asistentes en principio; posteriormente se les unió el 
concejal centrista Francisco Rosell.

De entre los puntos aprobados 
cabe destacar el referido al pre
supuesto para las escuelas depor
tivas del año entrante, para las 
que la comisión consiguió un 
montante de 1.290.000 pesetas. 
De los acuerdos tomados tam
bién van a beneficiarse las Her
manitas de los Pobres de nuestra 
ciudad, para cuya orden ha desti
nado el Ayuntamiento una sub
vención de 110.000 pesetas. En 
cuanto a personal, se autorizó a 
la sustituía de la asistenta social 
para que inicie el periodo de 
prácticas antes de que ocupe el 
cargo: se facultó, asimismo, al al
calde para que nombre letrados 
que se encarguen de tramitar to
do lo relacionado con dos deman
das laborales interpuestas contra 
el Ayuntamiento; finalmente, 
dentro del capítulo de personal, 
se aprobó una importante rela
ción de horas extraordinarias y se 
aceptó entregar un anticipo rein
tegrable solicitado por un funcio
nario.

Sobre obras municipales, se 
aprobaron tres presupuestos de 
contratas para otras tantas obras.

Según uno de sus anteriores labradores

Hay otra bomba en el solar 
del paseo de la Estación

Artificieros de la Guardia Civil y 
distintas dotaciones de la Policía 
Nacional y Municipal estuvieron 
ayer por la mañana en el solar nú
mero 100 del paseo de la Estación 
rastreando el mismo en busca de 
una nueva bomba de aviación que, 
según el testigo de uno de los ante
riores labradores de lo que fue ha
ce años huerta, se encuentra ente
rrada, aunque sin precisar el sitio 
exacto. Durante buena parte de la 
mañana los artificieros de la Guar
dia Civil, dotados con detectores 
de metales, rastrearon el lugar, sin 
que su trabajo diera resultado po
sitivo, dado que los detectores no 
contaban con la potencia suficiente

Tablesa prevé 
reiniciar 
la actividad 
el 15 de enero

Una de las mejores noticias que 
se pueden esperar del próximo año 
es, sin duda, la de que en nuestra 
ciudad las cifras de paro disminu
yan considerablemente. Conseguir 
que esta noticia sea realidad no es 
fácil, como todos sabemos, pero 
para empezar no está nada mal el 
anuncio de que una de las empre
sas laborales más importantes de 
Talavera, Tablesa, va a reiniciar la 
actividad. La fecha prevista, según 
confirmaban a YA de Toledo fuen
tes solventes, es la del día 15 de 
enero, y con esta reapertura volve
rán al trabajo nada menos que 90 
trabajadores, los mismos que se hi
cieron cargo de la empresa en el 
mes de mayo pasado y que actual
mente se encontraban en paro.

Según ha podido saber este dia
rio, el pasado lunes un alto cargo 
de la empresa estuvo en Madrid, 
en el Ministerio de Trabajo, solu
cionando los temas aún pendientes 
para reiniciar la andadura de la 
fábrica. Al parecer, ouedan por ul
timar pequeños detalles, pero el 15 
de enero estarán abiertas las puer
tas de la empresa otra vez. Es, sin 
duda, una buena noticia para co
menzar el año; una noticia que la
mentablemente no se repite con la 
asiduidad que debiera y que, a lo 
peor, quedará relegada a segundo 
término antes de lo que todos qui
siéramos por el posible cierre de 
otras empresas.

La primera de ellas es la instala
ción de contadores en San Pru
dencio, que sale con un presu
puesto de 138.376 pesetas; otra es 
el refuerzo de forjados del mismo 
edificio, por 209.726; la última, la 
más importante, se refiere a las 
obras de bacheo de las calles Ca
rretas, San Vicente y otras, cuyo 
presupuesto de contrata se ha es
tablecido en 2.293.200 pesetas.

El capítulo de licencias de 
obras era el más abultado del or
den del día, siete puntos en total, 
que fueron aprobados en su tota
lidad, requiriéndose en el último 
de ellos a Eugenio Serrano la de
molición de un local en el camino 
de los Caños para el que había 
solicitado licencia de adaptación. 
En fincas ruinosas, se acordó en
viar una conminación a Regino 
Rocha para que mantenga el edi
ficio de su propiedad ubicado en 
Ramón y Cajal, 5.

En consultas urbanísticas, se 
autorizó a Manuel Urtiaga de Vi
var la construcción de planta ba
ja más tres en la calle San Pedro 
de Alcántara, y quedó pendiente 

y, al parecer, la bomba debe estar 
enterrada a bastante profundidad. 
El tema ahora ha pasado a ser 
competencia de Capitanía General 
y serán los artifieros del Ejército 
quienes tengan que tratar de hallar 
el obús.

Como recordarán nuestros lecto
res, en ese mismo lugar del paseo 
de la Estación, que es donde se 
ubicará próximamente un nuevo 
grupo escolar, cuyos terrenos han 
sido cedidos al Ministerio por el 
Ayuntamiento, apareció el pasado 
día 26 de noviembre una bomba de 
aviación, enterrada en el solar des
de la pasada contienda civil. En 
aquel momento los artificieros de 
la Guardia Civil fueron los encar
gados de la extracción, traslado y 
explosión de la bomba, cosa que 
pretendían realizar también en es
ta ocasión y que por lo ya señalado 
les fue imposible. De cualquier for
ma, la existencia del proyectil, de 
confirmarse, no reviste ningún pe
ligro.

Dos robos 
en la calle Leyva

Dos robos a sendos locales ubi
cados en la calle Vicente Leyva son 
los únicos sucesos dignos de desta
car ocurridos en las últimas horas 
en nuestra ciudad. Ambos fueron 
perpetrados en la madrugada de 
ayer y, al parecer, por los mismos 
autores, que del almacén de Ca
rrión y Durán, sito en el número 30 
de la mencionada calle, se llevaron 
güisqui, arroz, aceite y distintos 
efectos por valor de alrededor de 
ciento cincuenta mil pesetas, y de 
los talleres de Confeccion.es Trigo, 
radiadores y otros aparatos por va
lor de treinta y una mil pesetas. 
Son, como decimos, los únicos su
cesos dignos de señalar ocurridos 
en las ultimas horas en nuestra 
ciudad.

SE CEDE HABITACION 
Y COCINA

En piso nuevo y confortable a 
señorita que trabaje o estudie 
en Madrid, a cambio de acom
pañar a niña de cuatro años por 

la noche
Interesados Hamar a:
Teléfono 80 83 56. Talavera 

el asunto relacionado con la am
pliación de nave en el camino de 
Mejorada solicitada por Valentín 
Aparicio Hernández. Posterior
mente pasaron los miembros de 
la permanente a estudiar los 
asuntos relacionados con las con
tribuciones especiales, entre los 
que cabe destacar la denegación 
del recurso de reposición presen
tado por Fernández Mazuecos y 
otros más, así como el acuerdo de 
no acceder al abono de contribu
ciones especiales solicitado por 
Nicolás Fcrnández-Marcota, que 
además había presentado otra so
licitud para la revisión de la li
quidación por contribuciones es
peciales, que también fue deses
timada. Lo que sí se aprobó, en 
cambio, dentro de este capítulo 
de asuntos, fue la modificación 
de contribuciones especiales por 
obras de reposición en firme de la 
plaza del Reloj, así como el pa
drón por el mismo concepto de la 
calle Trinidad.

Sí? accedió, por otra parte, a 
los requerimientos de -José C. 
Fernández Verdugo, que había 
interpuesto un recurso de reposi
ción sobre solares sin vallar. Se 
aprobó un montante de 22.578 
pesetas por datas de administra
ción de rentas y exacciones y una 
propuesta de gastos de 221.258 
pesetas de los servicios de inter
vención.

Entre las escasas atracciones 
que hay previstas en nuestra ciu
dad para la celebración del fin de 
año y año nuevo, una de ellas es la 
que por su arraigo y gancho popu
lar destaca sobre todas. Se trata de 
la del más popular intérprete de 
canción española de los últimos 
años, Manolo Escobar. El cantante 
que hizo que el «Porompompero» 
alcanzase los primeros lugares de 
las listas de ventas de discos; el 
que fuera conocido en muchos paí
ses europeos por el «Viva España»; 
el creador, en fin, de «Mi carro», 
estará en Talavera el próximo sá
bado, día 1, en el teatro Palenque, 
con el espectáculo titulado «Mano
lo, siempre Manolo».

Dos sesiones, a las ocho de la 

Los socialistas desean 
que el centro de salud 
esté abierto a primeros de año

Con la entrada del nuevo año podría ponerse en marcha el centro de 
salud que se está creando en Talavera por iniciativa del grupo político 
gobernante en nuestro Ayuntamiento. Estos, al menos, son los deseos de 
los responsables del proyecto, que, según hemos podido saber, habrían 
indicado a la empresa constructora encargada de la reforma y adaptación 
del edificio antiguo de Correos que se aceleraran los trabajos para que el 
centro pueda entrar en servicio a mediados de enero como muy tarde.

Este tema ha generado a lo largo de este tiempo una gran polémica 
entre los miembros de la Corporación, y así, los de UCD,desde el mismo 
momento en que se planteó el tema, han votado contra todos los presu
puestos invertidos en el mismo. El centro de salud, enclavado en plena 
calle de San Francisco, se encargará de temas sanitarios relacionados con 
el alcoholismo, problemas materno-infantiles y planificación familiar. Su 
puesta en marcha estará en muy estrecha conexión con el Centro de 
Demostración Sanitaria,

tarde y a las once de la noche, para 
el comienzo del año con Manolo 
Escobar al frente de un reparto de 
intérpretes encabezado por la ve
dette Marian Conde y compuesto 
por la ventrílocua Rosy Barón, el 
humorista Chanini, Mariela y Ma- 
bel, junto con los hermanos Esco
bar acompañando a Manolo, y la 
gran orquesta del maestro Posa
das, que se presenta en Talavera 
bajo el eslogan de «Quince profeso
res de música en escena, quince». 
El espectáculo es el primero del 
año en nuestra ciudad, y del gan
cho que el intérprete tiene entre el 
público se puede esperar que sea 
mayoritaria la asistencia al mismo. 
Manolo Escobar, pues, estará en 
Talavera con el año nuevo.

Confeccion.es
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Balance demográfico del año que se nos va

Disminución de nacimientos y muertes, 
mientras se mantiene el número de matrimonios

4.240 nacimientos, 715 muertes y 464 enlaces matrimoniales configuran el resumen en Toledo

Uno de los temas más debatidos últimamente, tanto en las ponencias 
de diferentes congresos como en conferencias y en declaraciones, que 
unos y otros hacen, es el tema del crecimiento demográfico. En efecto, 
preocupa grandemente a todos el crecimiento de la población, así como 
el descenso de las muertes por causas que a todos nos son conocidas, 
como los avances técnicos en el campo de la medicina, que han hecho 
posible la disminución considerable de las defunciones y que hace más 
difícil cada día la alimentación de nuestro planeta.

Pues bien, ahora que acaba el 
año quizá sea hora de hacer un 
balance por cuanto se refiere a na
cimientos y defunciones, sin olvi
dar los matrimonios que ha experi
mentado nuestra provincia, de los 
producidos en la capital cuando 
falta un día para concluir este año.

Se puede decir que el número de 
nacidos durante el^año suman la 
nada despreciable Cifra de 4.240, 
inferior al año de 1981, pero que 
supone una tasa constante en la 
tabla de nacimientos, cuando por 
lo general se está viendo de unos 
años para acá la disminución de los 
nacimientos. Por su parte, las de
funciones ocasionadas en la pro
vincia han sido de 715. El último 
apartado, es decir, el referente a 
los matrimonios, ha constituido el 
enlace de 464 parejas, producién
dose un descenso en la creación de 
nuevos hogares si nos atenemos a 
las cifras de los años anteriores.

Pero estos datos quedarían in
completos si tan sólo se hiciera 
constar las cifras sin más; por ello, 
según datos obtenidos y recogidos, 
se puede configurar una somera, 
pero en muchos casos esclarecedo- 
ra síntesis, de cuáles son las fechas 
que más se dan a la hora de reflejar 
estos tres momentos de la vida, 
que configuran desde el ser al de
saparecer, pasando por la unión 
matrimonial.

Menos nacidos .
En primer lugar, entraremos en 

el campo de los nacimientos. Y por 
las cifras que se han dado se puede 
afirmar que el mes más dado al 
nacimiento es el de mayo, con 422, 
siendo el único mes que sobrepasa 
la cifra de los cuatrocientos, para 
llegar en segundo lugar a junio, que 
se aproxima a la cifra de las cuatro 
centenas, pero sin alcanzarla, y ya 
por debajo, en tercer lugar, nos en
contramos con el mes de marzo, 
con 384 nacidos. En sentido inver
so, el mes con menos índice de ni
ños nacidos corresponde al actual 
de diciembre, rondando los dos
cientos setenta, único que no ha 
superado la cifra de los trescientos, 
aunque febrero y noviembre supe
ran esta última cifra mínimamen
te, manteniéndose los demás en un 
término medio de unos trescientos 
cincuenta como enero, abril, julio y 

octubre, y superando esta cifra en 
número de 20, hasta alcanzar los 
370 o algunos más, agosto y sep
tiembre.

Se puede decir que estas cifras 
se vienen manteniendo con respec
to a anteriores años, aunque como 
ya ha quedado dicho se antoja un 
descenso casi imperceptible. Por 
cuanto se refiere al sexo de los na
cidos, sigue predominando la hem
bra sobre el varón —hecho que 
ocurre en casi todo el país—, con 
un tanto por ciento superior al 55.

Descenso de muertes
Si una cara de la moneda es el 

nacer, el reverso de esa moneda es 
el perecer. Si siempre se ha oído 
por ahí «que todo tiene remedio 
menos la muerte», en este caso con
creto 715 personas han encontrado 
el remedio final, el único que no 
tiene solución. De estas 715 defun
ciones, el mes que ha alcanzado 
una mayor cifra ha sido el actual 
en que nos encontramos —todo lo 
contrario por cuanto a nacimientos 
se refiere, toda una paradoja—, su
perando la cifra de los ochenta, en 
segundo lugar encontramos febrero 
—a pesar de ser el más corto—, 
con 75, y a continuación mayo, con 
68; septiembre, con 66; abril y no
viembre, con 61, y ya en número 
decreciente, enero, marzo y octu
bre, rondando los cincuenta, para 
llegar a julio, agosto y junio, por 
este orden, que alcanzan las cifras 
más pequeñas, no superando los 
cincuenta, dato curioso es que 
cuando menos muertes se produ
cen es en los meses veraniegos 
—quizás el calor tenga su parte de 
culpa.

Si nos referimos a la proporción 
que supone en relación con el sexo, 
tendríamos que decir que al igual 
que nacen más niñas que niños, de 
igual manera las mujeres sufren 
más el trance de la muerte que los 
hombres, cosa lógica y normal de 
acuerdo con la población existente 
actual. Por su parte, las edades que 
más se repiten son las propias de la 
vejez, es decir, a partir de los se
tenta años. Pero no todos son an
cianos los que se mueren; entre los 
jóvenes que llegan al fatal desenla
ce la mayoría de ellos vienen pro
vocados por accidentes, mientras 
que en los mayores los males pro

pios de la edad, aunque los que no 
llegan a la vejez mueren por ata
ques al corazón —paros cardíacos, 
ataques de miocardio... — , ocupan
do una menor proporción los que 
sufren la defunción por causas na
turales. De todos modos se ha pro
ducido un descenso con respecto al 
año pasado, pequeño pero aprecia
ble, en número de treinta.

Similar número de matrimonios
El otro hecho que marca nues

tras vidas, aparte los dos reseña
dos, se produce en el momento del 
enlace matrimonial. Mucho se ha 
hablado y se seguirá hablando so
bre si el matrimonio está en crisis 
o no, pero lo que sí es cierto es que 
muchas parejas, y en muchos casos 
muy jóvenes, hacen poco caso a 
esas causas posibles de crisis o ha
cen caso omiso de todo aquello que 
habla del matrimonio, empren
diendo una vida en común.

Lo que no se puede ignorar es 
que el número de parejas que con
traen su enlace se ha mantenido 
constante. Toledo no es menos que 
lo que está ocurriendo en las de
más provincias, aunque el índice 
con respecto a esas otras provin
cias no diferirá mucho en tantos 

por cientos globales. Pues bien, pa
rece ser que septiembre es el mes 
que más complacencia tiene entre 
los que toman la decisión de unirse 
en matrimonio; en dicho mes con
trajeron matrimonio 65 parejas, 
siendo agosto, con 61, el segundo 
mes. Ambos son los únicos que su
peran los 60. En tercer lugar nos 
encontramos con junio, con algo 
más del medio centenar. Por con
tra, febrero y diciembre no alcan
zan la veintena, y superando esta 
cifra, de menor a mayor, nos en
contramos con enero y marzo; con 
más de treinta al mes, abril, no
viembre y julio; aproximándonos a 
los cincuenta están mayo y octu
bre. '

Valga como resumen final el ha
cer hincapié en que nuestra pro
vincia, al igual que otras, ha sufri
do una disminución en cuanto a 
defunciones, se ha mantenido den
tro de una tónica constante por 
cuanto se refiere a los matrimonio 
y han decrecido de alguna manera, 
aunque dentro de un tono de nor
malidad, sin alcanzar unas cifras 
que pudieran entenderse como 
alarmantes, los nacimientos.

J. Eloy GARCIA OROZCO
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Olías del Rey
Adelantadas 
las gestiones para 
disponer de los 
terrenos del futuro 
polideportivo
OLIAS DEL REY. 
José Marín Serrano.

El Ayuntamiento de Olías del 
Rey lleva muy adelantadas las ges
tiones para disponer en propiedad 
de los terrenos que actualmente 
ocupa el campo de fútbol y otros 
más sobre los que se piensa realizar 
el polideportivo municipal.

La solución definitiva depende 
de la ejecución del plan urbanístico 
del sector donde están enclavados. 
Pero mientras eso llega se ha reci
bido oferta de la propiedad de un 
derecho real de superficie sobre 
20.000 metros cuadrados por plazo 
de cuatro años, con el pago de un 
canon anual que ni siquiera sería 
preciso desembolsar, toda vez que 
esas cantidades irían a una cuenta 
especial, que se compensaría con el 
importe de las licencias para edifi
car que se fueran concediendo en 
los terrenos objeto del plan com
prendidos en los polígonos SC 3 y 
PC 10 de las normas subsidiarias 
aprobadas.

El Ayuntamiento debe compro
meterse a facilitar en su día la do
tación de agua que precisen las po
sibles edificaciones (unas setenta 
viviendas) y concentrar en la por
ción cedida las compensaciones y 
cesiones obligatorias de los planes 
parciales en ambos polígonos. 
También debe autorizar la cons
trucción de una vial para acceso a 
esta prevista urbanización desde la 
carretera de Bargas a Mocejón.

La Corporación Municipal ha 
matizado aquella proposición con
dicionando la dotación de agua a 
las disponibilidades que existen, 
aunque esta medida previsora re
sulte algo simbólica por la seguri
dad en los suministros e inmejora
bles perspectivas de mejora. Tam
bién se desea que la propiedad se 
haga cargo de los gastos de infraes
tructura para la instalación del ser
vicio, y si en el plazo convenido no 
se realizaran los correspondientes 
planes parciales y las cesiones sub
siguientes pasaría a propiedad mu
nicipal por el precio de 250 pesetas 
el metro cuadrado.

Lo que continúa problemático es 
el caso de la cooperativa de vivien
das Círculos José Antonio. Su plan 
parcial fue aprobado simultánea
mente con el plan general y condi
cionado a la vigencia de este últi
mo. En mayo de 1978, estando vi
gente el plan general, se les 
concedió licencia para 368 vivien
das, pero al anularse la aprobación 
del plan y aprobarse las normas 
subsidiarias sólo se les autorizó a 
edificar siete viviendas por hectá
rea contra las 75 que preveía el 
anterior plan.

------- Yuncos------------------------------------------------------

Un grupo de niños 
escenificó 
un nacimiento viviente
UNCOS. María Teresa López

Yuncos no ha querido ser menos 
que otras localidades de la provin
cia,y con motivo de la celebración 
de la misa del Gallo el pasado día 
de Nochebuena se produjo la esce
nificación de un nacimiento vivien
te, a cargo de un grupo de niños y 
niñas naturales de la localidad.

El grupo de pequeños caracteri
zaron a la Virgen, a San José, así 
como al ángel que anunciaba a los 
pastores el lugar del nacimiento,' 
entonando canciones alusivas a la 
Natividad y a las ofrendas que le 
ofrecían. Otros, por su parte, por
taban cestos con víveres, que la 
gente de buena voluntad ha dona
do a Cáritas para los necesitados.

La apertura del belén viviente 
tuvo lugar una vez finalizada la mi
sa y la construcción e ideas han 
partido de Rafael Martín y sus hi
jos, que pacientemente han traba
jado durante todo un mes para 
acondicionar de manera real el be
lén. El montaje se ha realizado en 
la capilla, que casi estaba ocupada 
por completo.

Aparte de los personajes, el be
lén contaba con montañas trabaja

das en yeso, que le daba un aspecto 
real, naciendo en una de ellas un 
río con el agua cayendo en cascada; 
a lo largo de la corriente fluvial 
aparecían sembrados, y al fondo se 
encontraba un volcán en erupción 
(mediante un ventilador se imita
ba, por medio de unos papeles ro
jos, la llamarada del mismo) tam
bién aparecían pastores alrededor 
de una lumbre, que era real por 
medio de incienso. En fin, que el 
montaje se puede afirmar que era 
ideal, ya que aquello que verdade
ramente compone un auténtico be
lén estaba representado en la capi
lla de la iglesia.

Día de las familias
Por otra parte, el domingo tuvo 

lugar la celebración del día de las 
familias, conmemorándose las bo
das de oro y de plata de diferentes 
matrimonios, que disfrutaron y se 
emocionaron con el recuerdo de 
aquellas fechas ya lejanas en que 
comenzaban un nuevo camino. A 
las bodas de oro accedían tres ma
trimonios, mientras que a las de 
plata concurrieron diez matrimo
nios.

_ Quintanar de la Orden

Treinta profesores de EGB 
superaron el curso 
de perfeccionamiento
No han recibido por parte de la Administración 
ningún tipo de subvención para paliar los gastos
QUINTANAR. Angel Barios

El curso de matemáticas que diera comienzo a principios de año, 
dirigido a profesores de EGB, tanto estatales como privados de toda 
la comarca quintanareña, ha sido clausurado. A dicha clausura asistió 
el director de los cursos de matemáticas e informática del Instituto de 
Ciencias de la Educación de la Universidad Politécnica de Madrid, 
Fernando García Pérez. Dicho curso ha sido superado por una treinte
na de profesores e impartido por Samuel Vega Herrero y Antonio 
Vargas Abadías durante doscientas setenta y cinco horas lectivas, 
desarrolladas en 35 sesiones de cinco horas cada una. Estas clases 
complementarias se han llevado a cabo durante los sábados en el 
colegio público Cristóbal Colón, que dirige Eulogio Mahíllo Santos.

Este curso de perfeccionamiento fue sugerido por la Inspección 
Técnica de Educación de Toledo, cuya ponencia preside la inspectora 
María Loreto Gómez Isabel. A los profesores asistentes se les ha 
practicado tres evaluaciones y una prueba final global, superando 
dichas pruebas satisfactoriamente la mayoría de los cursillistas, desta
cando que varios abandonaron el curso a la mitad del mismo. Este 
curso será ampliado con otro dedicado a la didáctica de las matemáti
cas y del área de ciencias (naturaleza, física y química).

Este curso lo han recibido 16 profesores quintanareños, pertene
ciendo los restantes a diversos pueblos limítrofes, como Villanueva de 
Alcardete, Villafranca de los Caballeros y Ocaña. Dichos profesores 
han echado en falta alguna bolsa o subvención por parte de la Admi
nistración que paliase los gastos de desplazamientos, comidas, libros 
de texto, etc., teniendo en cuenta que este tipo de cursillos son tan 
necesarios en el reciclaje de todo profesional de la enseñanza.

Asimismo, en Villacañas se esta desarrollando otro curso similar, 
pero dedicado a preescolar.

En el término de Tembleque

Herido grave 
al chocar su coche 
contra un Land Rover

Un hombre de cuarenta y nueve 
años resultó con heridas de carác
ter grave al chocar el vehículo que 
conducía contra un Land Rover en 
el término municipal de Temble
que. Asimismo, cabe destacar un 
segundo accidente en el que sola
mente se produjeron cuantiosos 
daños materiales.

El primero de estos hechos se 
produjo a las 8,30 horas del día 28 
en el kilómetro 104,500 de la carre
tera N-1V, situado en el término de 
Tembleque, donde un turismo 
marca Seat 127, matrícula 
CR-4511-C, conducido por Julián 
Ruiz Casas, de cuarenta y nueve 
años, chocó contra un Land Rover, 
matrícula M-5452-W, conducido 
por Esteban Alvarez Domínguez, 
de treinta años. A consecuencia de 
la colisión resultó herido de carác
ter grave el conductor del turismo 
e ileso el del Land Rover.

Justamente una hora después 
ocurría otro hecho similar en el ki
lómetro 35,600 de la carretera 
C-302, situado en el término de 
Corral de Almaguer, donde una 
furgoneta marca Mercedes; matrí
cula CU-4005-B, chocó contra un 
vehículo marca Citroen, matrícula 
M-7584-Z. Como resultado de la 
colisión solamente se registraron 
cuantiosos daños materiales.
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Asocíacionismo agrario, desarrollo La mecanización
en común para el campo

Es indudable que el desarrollo 
del sector agrario de nuestra región 
ha de pasar inexorablemente por la 
cooperación. Esto es particular
mente necesario en estos momen
tos en ios que parece cercana la 
posibilidad de nuestra entrada en 
el Mercado Común, donde las deci
siones en temas agrarios son siem
pre un resultado directo de lo que 
desean los agricultores representa
dos por sus asociaciones y por sus 
cooperativas.

Por todo esto parece interesante 
reflejar, aunque sólo sea sucinta
mente, los resultados del trabajo 
realizado por las agencias del Ser
vicio de Extensión Agraria de Cas
tilla-La Mancha en la promoción 
de asociaciones y cooperativas du
rante los dos últimos años.

En esta línea de trabajo, sin ol
vidar las asociaciones o cooperati
vas que pueden actuar sobre acti
vidades extraagrarias (cooperati
vas de viviendas rurales, creación 
de puestos de trabajo en cooperati-

vas de confección industrial), en la 
medida de lo posible, se intenta 
enfocar el esfuerzo en aquellas de 
tipo económico como las ae aprovi
sionamiento de materias para la 
explotación agrícola o ganadera, o 
las de utilización conjunta de fac
tores de producción, y sobre todo 
en las de comercialización de pro
ductos agropecuarios.

El proceso de consolidación de 
cooperativas pasa casi siempre por 
la formación de grupos, más o me
nos informales, de agricultores, 
que estudian sus problemas y que

después de conocer sus posibilida
des deciden llegar a esa metal fi
nal. Es por tanto en esta etapa 
preescolar donde se desarrolla el 
trabajo del SEA.

El tipo de ayudas al que pueden 
acogerse se conocen sobradamente 
y sólo cabe mencionar qué además 
del Ministerio de Trabajo, son las 
cajas rurales, cajas de ahorro, Ban
co de Crédito Agrícola, IRYDA y el 
propio SEA quienes tienen crédi
tos o subvenciones que apoyan el 
aspecto financiero.

Asociaciones agrarias en nuestra región
Cooperativas SAT Asociaciones N.° Socios

Toledo.......
Ciudad Real
Cuenca.......
Guadalajara
Albacete ....

9
2
1

4
TOTAL 15

3
1

5
2
5

10 5

568
97

208
74

139
1.086

Las transferencias de ICONA e IRYDA
todavía muy lejos

En lo que se refiere a las competencias en materia de conservación 
de la naturaleza se esperaba que las previsiones de la Junta Mixta de 
Transferencias fuesen efectivas para nuestra región en el primero de 
julio de 1982. El proceso seguido ha sido tenaz y laborioso, a través de 
unas propuestas de ICONA que nunca fueron admisibles para el conjun
to de los entes autonómicos. El borrador propuesto por ICONA con 
fecha de 5 de mayo fue rebatido por la mesa, con contrapropuesta por 
parte de las diferentes consejerías de Agricultura, basando en un 
principio práctico en que hl menos toda ia ejecutividad de los progra
mas fuera transferida a la comunidad.

A este respecto, la propuesta de 
Castilla-La Mancha sirvió de base 
para la posterior rectificación de 
ICONA, que, con fecha del 16 de 
julio de 1982, presentó otro ante
proyecto sobre el que, en principio, 
se entendía que podía servir de ba
se para posteriores aclaraciones ya 
concretas, aun previendo como im
posibles de aceptar algunos puntos 
que ICONA se resistía a modificar.

Para llegar a un posible acuerdo, 
ya concretamente estudiando el 
caso de Castilla-La Mancha, se 
produjeron sendas reuniones en las 
oficinas de ICONA los días 21 y 28 
de septiembre, que fueron conclui
das con el envío a la Consejería de 
otro borrador con fecha del 29 de 
septiembre de 1982. .

Las rectificaciones que proponía 
Castilla-La Mancha eran de tal 
grado no compatibles a una posible 
asunción de responsabilidades que 
dieron motivo a un escrito de re
nuncia a conseguir un acuerdo bi
lateral, situación ésta en la que nos 
encontramos en la actualidad.

Respecto a las transferencias en 
competencias relacionadas con el 
IRYDA, se ha seguido un camino 
paralelo a lo ya ennumerado en re
lación con ICONA,.pues las reunio
nes se producían en la Junta Mixta 
de Transferencias y se debatían 
ambos epígrafes, uno a continua
ción del otro. La filosofía que guia
ba la idea del Ministerio era la de 
volver a la división de la actividad 
del Instituto en Concentración 
Parcelaria y Colonización y trans
ferir exclusivamente las competen- 

_ cias atribuidas a Concentración.

De esta forma la moderna activi
dad del Instituto en materia de 
Desarrollo Agrario (regadíos, mo
dernización de explotaciones, etc.) 
quedaba fuera del ámbito de res
ponsabilidades de los entes, que
dándose únicamente con las com
petencias inherentes a la conflicti
va Concentración.

La idea de Castilla-La Mancha, 
común a todos los entes y paralela 
a lo ya explicado para el IRYDA, 
es que al menos fuese transferido 
toda la ejecutividad de las compe
tencias del IRYDA, reservándose 
éste las propias de carácter coordi
nador, legislador, etc.

Tampoco ha sido posible llegar a 
un acuerdo, existiendo diferencias 
básicas de imposible asunción que 
han hecho que no existan conver
saciones en la actualidad, presen-

tándose imposible que se asuman 
competencias a la fecha prevista 
del 1 de enero de 1983.

Durante todo el año 1982 se ha 
trabajado con unas competencias 
transferidas en el real decreto 
5652, del 29 de diciembre de 1981, 
publicado en el «BOE» del 10 de 
marzo de 1982, en que con efecto 
retroactivo al 1 de enero de 1982 se 
transferían competencias de pri
mera fase en materia de Reforma y 
Desarrollo Agrario.

En esencia, esta transferencia, al 
igual que para los demás entes, no 
ha sido operativa, pues solamente 
admitía actuaciones de informa
ción y establecimiento de priorida
des en las acciones que ejecutaba 
en el año el Instituto. Un pequeño 
equipo de personal transferido, en 
base a la Jefatura de Toledo, no ha 
representado ningún poder opera
tivo a la hora de poder determinar 
criterios propios para la Consejería 
en esas materias.

En su conjunto se está lejos de 
poder estimar como ni siquiera 
conveniente las atribuciones trans
feridas a la Junta en las materias 
que afectan a ICONA e IRYDA y 
que pudieran servir para una polí
tica autonómica regional operati
va.

r Cocina regional

Lomo de cerdo 
con habas

Las habas se rehogan en una 
olla o cazuela con cebolla pica
da, ajo picado, tocino de pecho 
a trocitos largos y estrechos, 
laurel, hierbabuena, tomate y 
manteca de cerdo, todo bien so
frito, antes de echar las habas. 
Se le agrega vino rancio seco y 
un poco de aguardiente, sal y 
pimienta. Se dejan estofar bien, 
incorporándolas un poco de cal
do hasta quedar completamen
te cocidas. El lomo de cerdo fri
to en la sartén se coloca encima 
de las habas, que se tendrán 
preparadas en una cazuela de 
barro.

agraria, muy cara

El gasto que la mecanización lleva consigo es uno de los factores que 
incide de una forma más importante sobre el conjunto de la explota
ción agraria. En lo que respecta a los equipos de tracción se pueden 
observar cómo en los últimos años ha disminuido el número de matri- 
culaciones, debido al alza de los precios de combustibles y de la 
maquinaria, si bien, también es cierto, y en contrasentido con lo 
anterior, que la potencia de los tractores ha ido en aumento progresi
vamente.

Algunos agricultores argumentan, para justificar este aumento de 
potencia, que de esta forma se consigue dar las labores en su momento 
oportuno, al ser necesario realizar algunas de éstas en breve espacio 
de tiempo. También resulta que cuando se obtiene un tractor de 
mayor potencia que el anterior se sigue usando el mismo apero, y con 
esto el tractor va a consumir más combustible a igualdad de tierra 
movida, por lo que no nos va a ser muy rentable. En cada caso es 
necesario realizar un estudio de las necesidades de tracción de cada 
explotación para determinar la potencia reouerida en la misma y no 
quedarnos ni por encima ni por debajo de las necesidades.

Entre el tractor y el apero enganchado a él debe existir un perfecto 
equilibrio, a fin de aprovechar al máximo las posibilidades del tractor. 
El diseño del apero tiene repercusión no sólo en cuanto a la calidad 
de la labor que se está realizando, sino que también la tiene en cuanto 
al esfuerzo de tracción que requiere para hacer una misma labor.

Se debe prestar la máxima atención a la regulación de los aperos y 
la maquinaria en general, ya que una mala regulación y conservación 
van a aumentar los gastos en la explotación, y por desgracia aún es 
relativamente,frecuente labrar con el apero mal regulado.

Otra panorámica a contemplar sobre la mecanización del campo es 
el tipo de apero utilizado para una determinada labor y el número de 
pases que recibe el terreno con ellos. Recientemente algunas agencias 
de Extensión Agraria están llevando a cabo, en colaboración con los 
agricultores, pruebas sobre la supresión de labores de vertedera, susti
tuidas por labores con arados Chisel y grada de discos, que son menos 
costosos de hacer, y consiguiendo con las mismas una buena prepara
ción del terreno.

En este repaso sobre la mecanización es de gran importancia el 
tratamiento que dar a los rastrojos. Desde hace años se viene oyendo 
hablar de que el índice de materia orgánica de los suelos va descen
diendo y que los suelos van perdiendo fertilidad, debido, sobre todo, 
a la escasez de estiércol y a la quema de rastrojos.

Entre las soluciones al problema se encuentra la de dotar a las 
cosechadoras de cereales de algún dispositivo especial a la salida de los 
sacudidores. Su misión sería la de dotar al terreno de trozos de 
cosecha triturados y repartidos sobre el terreno, siendo ésta una forma 
fácil de su incorporación al suelo, constituyendo así un considerable 
aporte de materia orgánica.

Refranero
— La vaca, nobleza; la oveja, riqueza; el puerco, tesoro; la 

cabra, socorro.
— Diciembre, diciembre, la tierra se duerme.

Precios agropecuarios 
de Castilla-La Mancha

VinoPorcinoCorderoCebada Leche
Provincia 2 carreras 6 carreras Hasta 15 kg. Hasta 25 kg. Selecto Norma) Conejo oveja Blanco Tinto

Albacete ..... 17,50 17,95 320 290 147 145 205 82 130 132
Tendencia ... Estable Estable Baja Baja Alza Alza Estable Estable Estable Estable

Ciudad Reai 18,50 18 370 275 — — — 85 130 155
Tendencia ........................................... Estable Estable Estable Estable — — —• Estable — Estable

Cuenca ___ 18 17,65 380 260 131 3.350 205 10 — —
Tendencia.... Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable Estable — —

Guadalajara 18 17,50 350 280 136 130 225 82 130 140
Tendencia.... Alza Alza — Baja Estable Estable Alza Alza Estable Estable

Toledo........ 19 18,50 350 250 126 121 215 89 130 138
Tendencia ......................... Estable Estable Alza Alza Estable Estable Estable Estable Estable Estable

OTROS PRECIOS
Avena: a 19,50 en Albacete, 18 en Ciudad Real y 17,50 en Toledo. Yeros: A 40 en Albacete, 28 en Guadalajara y 32 en Toledo. Vezas: A 33 en Albacete, 45 en 

Guadalajara y Toledo. Lentejas: A 60 en Albacete, 50 en Cuenca y Guadalajara, a 60 en Toledo. Alfalfa: A 12 en Cuenca, 16 en Guadalajara y 15,80 en Toledo. Garbanzos: 
A 90 en Toledo. Patatas: A 20 en Guadalajara y 18 en Toledo. Oveja: A 60 en Albacete, Ciudad Real y Guadalajara, y 70 en Toledo. Añojo: A 222 en Ciudad Real, 
180 en Guadalajara y 200 en Toledo. Aceite de Oliva: A 160 en Ciudad Real, 180 en Guadalajara y 170 en Toledo. Leche de cabra: A 43 en Guadalajara. Almendra: 
A 60 en Albacete. Mimbre: A 75 en Cuenca. Alcohol destilado: A 130 en Toledo. Centeno: A 19 en Albacete y 18,50 en Toledo. Maíz: A 18,37 en Albacete. Azafrán: 
A 37.000 en Ciudad Real, 68.000 en Cuenca y 61.000 en Toledo. Espárragos: A 95 en Cuenca. Puerros: A 15 en Toledo. Acelgas: A 20 en Toledo. Coliflor: A 17 en 
Toledo. Cebollas: A 20 en Toledo.

(Datos facilitados por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha.)
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Huerta de Valdecarábanos: Aprobado 
el proyecto de captación de aguas

El pleno de la Corporación ha aprobado, en sesión celebrada el 
pasado nueve de los corrientes, el proyecto técnico de captación de 
aguas, redactado por el arquitecto municipal.

A tal efecto ha quedado expuesto al público por el plazo de un mes 
para poder oír las reclamaciones que pudieran derivarse en su caso.

Nambroca: Creada una plaza de operario
El Ayuntamiento en pleno ha acordado por unanimidad la creación 

de una plaza de operario de cometidos múltiples, encuadrada en el 
subgrupo de servicios especiales, clase personal de oficios. La creación 
de esta plaza se ha hecho pública en virtud de lo que determina el 
artículo 13.3 del Reglamento de Funcionarios de Administración Lo
cal.

Talavera: Niña premiada en un concurso nacional
En un concurso de redacción y pintura sobre el tema «Mi familia y 

yo», convocado por el Ministerio de Cultura, la niña de diez años Ana 
García García, alumna del colegio Sagrados Corazones, de esta locali
dad, ha obtenido el primer accésit de la categoría B, es decir, de 
redacción, dotado con un lote de material escolar y deportivo por valor 
de cinco mil pesetas.

El Ayuntamiento de Toledo convoca el concurso de carteles
El Ayuntamiento de Toledo ha convocado un concurso de carteles 

con el tema que se refiere a la anunciación de las tradicionales fiestas 
en honor del Santísimo Corpus Christi.

La dotación del concurso asciende a 150.000 pesetas. El plazo de 
presentación finalizará el próximo día 31 del próximo mes de enero de 
1983. Para mayor información, los interesados deberán dirigirse al 
propio Ayuntamiento de Toledo.

Aprobado el estudio sobre la carretera N-V, variante de Talavera
Por resolución de la Dirección General de Carreteras, se ha dispues

to la aprobación técnica del estudio informativo de la carretera N-V 
de Madrid a Portugal por Badajoz, punto kilométrico 107 al 126, en 
relación a la variante de Talavera de la Reina.

Ante esto, la Jefatura de Carreteras ha iniciado el expediente de 
información pública, señalando un plazo de treinta días, a fin de que, 
a tenor de lo dispuesto legalmente, cuantos tengan interés puedan 
examinar dicho estudio informativo en el Ayuntamiento de Talavera 
y en la secretaría técnica de la misma Jefatura, sita en la plaza de 
Santa Clara, 6, de esta capital.

Burguillos de Toledo: Expuestas las condiciones para dos 
subastas

Habiéndose aprobado por esta Corporación en pleno el pliego de 
condiciones que habrá de regir las subastas para el servicio de recogida 
de basura domiciliaria para los años 1983 y 1984 y la adjudicación de 
los prados municipales para el próximo año, han quedado expuestos 
al público durante el plazo de ocho días en la secretaría para que los 
que estén interesados puedan informarse y presentar las reclamacio
nes que puedieran derivarse.

______ Madridejos______________________________________________

Aunque sin cabalgata, amplio 
programa de festejos en estas fechas

MADRIDEJOS. Jesús Mora López.
El pasado día 19, en este mismo diario decíamos que hasta esa 

fecha no se habían organizado en Madridejos ningún tipo de actos 
culturales para estas navidades. Terminábamos diciendo que ojalá ese 
comentario sirviese de revulsivo y pudiéramos comunicar a nuestros 
lectores que se había organizado algún que otro acto cultural.

Afortunadamente lo podemos 
decir. El mismo día de Nochebue
na apareció el programa de actos 
de Navidad patrocinados por el 
Ayuntamiento. Un poco tarde, pe
ro se han preparado actos de gran 
relieve. El pasado día 26 se organi
zó un concurso infantil de villanci
cos. Por la poca difusión que se 
había hecho resultó algo pobre. In
cluso hubo que cazar a los concur
santes a lazo. No obstante, se pre
sentaron quince muchachos. Todos 
fueron obsequiados y los tres gana
dores recibieron además diversos 
útiles de pintura.

El lunes, a las seis de la tarde, se

inauguró una exposición de pintu
ra del toledano Sánchez Beato. Es
ta exposición estará abierta al pú
blico toda la semana, de seis a nue
ve. El día 28, a las doce de la maña
na, se proyectó en la sala de 
cultura la película infantil «La isla 
del tesoro», de dibujos animados, y 
por la tarde, a las ocho, la película 
para adultos «Cabaret», de Liza 
Minelli. Hoy jueves, a las ocho de 
la tarde, actuará en la iglesia de 
San Francisco la coral Santa Ceci
lia, de Campo de Criptana.

Asimismo, el próximo domingo, 
a las doce de la mañana, Sánchez 
Beato pintará con todos los alum

Villanueva de Alcardete

nos de la segunda etapa de Madri
dejos. A los que acudan a pintar se 
les facilitará gratuitamente el pa
pel y la pintura. El lunes día 3, a 
las 12,30, habrá cine infantil. El 
martes, también por la mañana, se 
expondrán los trabajos realizados 
por los niños, y por la tarde se 
proyectará la película «Aquellos 
chalados en sus locos cacharros». 
El día 5, a las 12,30, se pasará una 
película para los pequeños y por la 
tarde está convocado un concurso 
de «Tataeros» (canciones típicas 
manchegas de la víspera de Reyes).

Echamos de menos, ¿cómo no?, 
la cabalgata de Reyes. Pero, parece 
ser que de no animarse nadie a 
organizaría en estos días nuestros 
niños se quedarán este año sin la 
ilusión que les hace el ver llegar a 
sus majestades en las carrozas re
partiendo sonrisas, golosinas y 
siendo portadores de los regalos.

El mercado de los sábados regresará 
a su primer emplazamiento
VILLANUEVA DE ALCARDETE 
Santiago Castillo

Varios meses lleva funcionando 
el mercado en la Cruz Verde, pe- 
rotodo parece indicar que será 
trasladado al Royo, lugar donde 
anteriormente estuvo. La mayoría 
de los alcardeteños consideran 
que el mejor sitio es el actual, 
pues su cambio fue debido a las 
obras de pavimentación de las ca
lles; no obstante, los que acuden 
semanalmente a visitar el merca
do creen que no debería producir
se ningún cambio, ya que la expe
riencia ha sido positiva. Los pro
pios comerciantes prefieren la 
Cruz Verde, dado que sus ventas

se incrementan más fácilmente.
Por otra parte, rumores muy le

jos de ser realidad afirmaban que 
el mercado podía ser trasladado a 
las viejas escuelas, aunque con to
da seguridad los alcardeteños que 
deseen visitar el mercado los sá
bados tendrán que volver a bajar 
al Royo.

Remigio Torres, uno de los co
merciantes que vienen con fre
cuencia a vender sus productos a 
esta localidad, insistió que el sitio 
actual es el mejor, pero que deben 
ser las propias autoridades quie
nes tienen que decidir sobre su 
Cosible traslado. También ha ha- 

ido ciertas protestas de algunos 
vecinos de la Cruz Verde, siempre

motivadas por la aglomeración de 
gente, la cual se siente satisfecha 
de que el mercado no cambie de 
lugar. Finalmente, algunos comer
ciantes de Villanueva han hecho 
ciertas críticas por la forma en 
que funciona el mercado, ya que 
consideran lesionados sus propios 
intereses.

Sea lo que fuere, bien es cierto 
que el mercado es de una larga 
tradición y el pueblo acude con 
inusitada expectación a realizar 
sus respectivas compras, dado que 
los precios son más bajos. De to
dos modos, lo importante es que 
las medidas que se tomen sean 
eficaces y puedan satisfacer a to
dos.

Agenda provincial toledanaMM__IMB_^^H_M__

EXPOSICIONES
• Caja de Ahorro Provincial de 
Toledo (palacio de Benaca
zón).— Oleos de José Morata 
Moya. Laborables, de 18 a 21 
horas.
• Galería Selección (Puertalla- 
na, 14).— Oleos y esculturas de 
Parada Morollón. Laborables, 
de 10 a 14 y de 18 a 20 horas. 
Festivos, de 12 a 14 horas.
• Galería Tolmo (Santa Isabel, 
14).— Pinturas de PedroCases. 
Laborables, de 12 a 14 y de 18 
a 21 horas. Festivos, de 12 a 14 
horas. Lunes, cerrado.

• Palacio de Fuensalida (plaza 
del Conde, 2).— Pintura de Pi- 
ranesi. Laborables, de 10 a 14 y 
de 15,30 a 18,30 horas.
• Sala Sadel (Trinidad, 16).— 
Dibujos a plumilla de Emilio 
Muñoz Alemany. Visitas, de 11 
a 14 y de 18 a 21 horas.
SONSECA
A LAS 20:
• Cine Ecbegariay.— Conciertos 
para Navidad con la actuación- 
de la coral infantil y la coral 
Polimnia-Sonseca.

Toledo, ayer

30 de diciembre de 1593: Felipe 
II quiere socorrer a los pobres 
de Toledo.
En este día la cofradía de 

San José, establecida en la igle
sia de San Justo, a la que perte
necían Baltasar Elisio de Medi- 
nilla, Sebastián de Segura, el 
jurado Juan de Salcedo, Juan 
de Segovia, Francisco Alonso 
de Mesa, Francisco de Cisneros, 
Diego de Guzmán, el escribano. 
Ambrosio de Mexías y otros cé
lebres personajes de la época, 
citados por Lope dé Vega, otor

gan poder a Juan de Soria para 
que reciba de los oficiales de la 
Casa de la Moneda la cantidad 
de doscientos ducados.

Esta cantidad, muy impor
tante por cierto, habla sido en
viada por el rey Felipe II para 
que la cofradía de San José pu
diese remediar las necesidades 
de los pobres en estos días navi
deños.

Las cofradías jugaban un pa
pel muy importante en la vida 
social y artística de la época.

Clemente PALENCIA

Horario 
del Toledo 

monumental
—San Juan de los Reyes.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Sinagoga del Tránsito y 

Museo Sefardí.— De 10 a 14 y 
de 15,30 a 19.

—Casa Museo de El Greco.— 
De 10 a 14 y de 15,30 a 18.

—Iglesia de Santo Tomé.— 
Laborables, de 10 a 13,30 y de 
15 a 19. Festivos, de 10 a 11,30 
y de 15 a 18.

—Catedral.— De 10,30 a 13 y 
de 15,30 a 18.

—Museo de Santa Cruz.— De 
10 a 19.

—El Alcázar.— De 9,30 a 18.
—Mezquita del Cristo de la 

Luz.— De sol a sol.
—Museo Victorio Macho.— 

De 10 a 14 y de 15,30 a 18.
—Taller del Moro y palacio 

de Fuensalida.— De 10,30 a 14 
y de 15,30 a 19.

Farmacias
TOLEDO

Marina Kress Voltz.— Calle Bri- 
ve, 4 (hasta las diez.)

Miguel Jiménez Jimeno.— Car
denal Lorenzana, 4 (toda la noche).

TALAVERA
Emilia San Miguel Vélez.— Tri

nidad, 20.

-Horario de trenes-
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A) 

9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6,50 (P) 
8 (A), 9,10 (P). 10.20 (A). 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).

Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30, 18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19, 

19,30 (festivos).

T oledo-T  alavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

__ Cupón pro ciegos-.
Número premiado ayer:

977

—Nacimientos— 
y defunciones 
Nacimientos: Sandra, hija

de Luis Mendoza y María del 
Carmen Vela; Joaquín, hijo 
de Jesús Herrera y • María 
Blanca López; José, hijo de 
Jesús Sánchez y María del 
Rosario Aparicio; Luis, hijo 
de Sebastián López y Rufina 
Maldonado; Mercedes, hija 
de Femando Martín y Arca
dia S. Fernández; Felipe, hijo 
de Luis de la Chica y Felisa 
Sagrario Redondo; Esperan
za, hija de Valeriano Diezma 
y Josefa Moreno; Javier, hijo 
de Florentino Fernández y Pi
lar Sánchez.

Defunciones: Florentina 
Hernández Iglesias, de 70 
años; Leoncio Montesinos Pe
ñaranda, de 73 años.

Radio fifí
Programación local

6,00: Para empezar.
7,00: Despertador.

12.30: El Bargueño.
13.30: Especial noticias-deporti- 

vo.
15,00: Patio musical. Tertulia de 

.sobremesa.
21.00: Todo es radio.

Teléfonos útiles

--------El tiempo
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS 

POR EL OBSERVATORIO
< Temperaturas: Máxima, 10,8 gra- 
¡ dos a las 16,15 horas; mínima, — 3,2 

grados a las 8,30; a las 13 horas, 5,9 
grados. Humedad relativa del aire: 
76 por 100. Presión atmosférica: 
726,9 milímetros. El día trascurrió 
con cielo despejado, bancos de ne
blina y calima por la mañana; el 
viento fue en calma y del Sureste

i por la tarde.
Datos astronómicos para boy: El 

• Sol sale a las 8,38 horas; se pone a 
i las 17,59. Duración del crepúsculo: 
! 30 minutos. La Luna sale a las 

17,59; se pone a las 8,44. Fase lunar: 
Luna llena.

_—Cartelera
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría, 1. Teléfono 212442).— 
A las 4 y 6,15: «Annie». Tolerada. A 
las 8,30 y 10,30: «Violando la ley». 
Mayores 18 años.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623).- A las 5,45, 8 
y 10,15: «Firefox (El arma definiti
va)». Todos los públicos.

Teatro de Rojas (plaza Mayor, 4. 
Teléfono 223970).— A las5: «Mazin- 
ger». A las 7 y 10,15: «Orea». A las 
8,45: «Super Kocky». Tolerada am
bas.

Cine Alcántara (Cabrahigos, 18. 
Teléfono 220817).— A las6 y 8: 
■Morir de miedo». Mayores 18 años.

de Toledo
Delegado y redactor-jefe, 

Enrique Monsalve. Redac
ción y administración: Calle 
Armas, 6, teléfonos 211150, 
58, 62.

En Talavera: Redacción y 
administración: Avenida de 
Toledo, 31, l.° (edificio La 
Paz). Teléfonos 816601 y 
816603.

TOLEDO
Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policia: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 2211 21 y 22 17 61.
Vehicuk» desaparecidos: 22 1401.
Taxis (cuesta del Alcázar): 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 221698.
Taxis (paseo de la Vega): 22 16 96. -
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

Oxigeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA 
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 8005 39 y 091. 
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 80 13 81.
Policía Municipal: 80 00 37. 
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73. 
Renfe: 80 13 88.
Juzgados: 80 61 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social: 80 09 50. 
Hidroeléctrica: 8017 14.
Objetos perdidos: 80 00 37 
Vehículos desaparecidos: 80 05 39. 
Taxis (plata Generalísima: 80 02 69. 
Taxis (pasco del Prado): 80 14 72. 
Telegramas por teléfono: 80 23 83. 
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.
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Es el que más se practica

El próximo año, crucial para el fútbol sala
El fútbol sala se ha convertido 

de la noche a la mañana en el de
porte que cuenta con mayor núme
ro de practicantes. El año pasado 
no había en la capital nada más 
que dos categorías. Este año hay 
tres y son 42 los equipos que to
man parte en las distintas compe
ticiones.

Este crecimiento ha aumentado 
las polémicas dentro de este joven 
deporte. El presidente del comité 
de fútbol sala de Toledo, -Julián 
Rojas, no las toma demasiado en 
cuenta, aunque no puede ocultar 
su enfado por algunas protestas 
que están surgiendo en el seno de 
los equipos, sobre todo en contra 
de decisiones arbitrales y algunas 
actuaciones del propio comité. La 
última es sobre el método de elec
ción de los equipos que participa
rán en el trofeo cuadrangular de 
Talavera, que finalmente se nom
brarán «a dedo».

Sin embargo, aunque este méto
do suena muy mal para el propio 
presidente del comité, Julián Rojas 
se defiende diciendo que «primero 
se ha intentado hacer dos seleccio
nes entre los diferentes equipos de 
Toledo, pero que no se ha visto 
interés por los propios equipos pa
ra formarlas. Ante esto, hemos de
cidido escoger a los dos más repre
sentativos de la provincia».

No está decidido completamen
te qué dos equipos irán a Talavera; 
uno sí es seguro, Toledeport, casi el 
de siempre. Para la segunda plaza 
hay más dificultades de llegar a 
una decisión, aunque Discolandia y 
Seguridad Social son los que más 
fácil lo tienen, dada su clasifica
ción en la tabla de Primera Divi
sión.

Federativo arto nuevo
El año que tenemos en ciernes, 

1983, puede ser crucial para el fu-

A propósito del Ocaña-Yepes

Objetividad, ceses y «agradecimientos»
«Santiago Oliva Sánchez (Pus

kas) no fue cesado, como se dice..., 
sino que, de común acuerdo con la 
Junta directiva, ha dejado de cola
borar con el entrenador del primer 
equipo, quedando como ya estaba: 
como supervisor del equipo juvenil 
y alevín.»

Este primer párrafo pertenece a 
una carta de la Junta directiva del 
Ocaña C. F. que hemos recibido y 
que pone en tela de juicio informa
ciones aparecidas en nuestro dia
rio, en las que nos ratificamos.

Sobre este primer punto, sólo 
responder que el señor Puskas sólo 
es tratado como segundo entrena
dor y, por lo tanto, no se hace men
ción a que haya dejado de trabajar 
en el club en los equipos pequeños. 
Hay más puntos, demasiados:

«El señor Oliva no deja el primer 
equipo por interferir en la labor 
del entrenador... Deja de colaborar 
en el primer equipo por considerar, 
él y la Junta directiva, que el equi
po necesita una forma de trabajo 
distinta a la actual.» Evidentemen
te, se ha visto con la práctica que 
cada entrenador tiene su método, y 
dos entrenadores —que se. repar
ten los días de entrenamiento—, 
aunque haya uno titular y otro «co
laborador», no funcionan bien al 
frente del equipo. Además, el pro
pio Narciso Díaz Suárez nos habló 
de interferencias. Más aún: el pre
sidente del Ocaña —que aunque 
no firma las cartas de la Directiva' 
debe o debería enterarse de lo que 
sucede, que no están los tiempos 
para figuras decorativas—, Eloy 
Ortega, nos confirmó, «aunque me
jor que se lo preguntes al secreta
rio», que había polémica entre los 
dos hombres que se sentaban en el 
banquillo. Nosotros no reproducía
mos entonces las palabras del pre
sidente, pero sí las de Díaz Suárez, 
muy aclaradoras: «No se puede es
tar en la caseta chillando a los ju
gadores por partida doble.» ¿Inter
ferencias? Claro que sí.

Otros puntos hablan de cómo 
había actuado el masajista del Ye
pes. No hay opción a enfadarse; 
Las polémicas se enfrían y estamos 
ya en. vísperas, del nueva año. Dice

Julión Rojas, a la izquierda, de pie, es el presidente del Comité de 
Fútbol Sala de Toledo

turo del fútbol sala: la federación 
nacional ya está montada, a pesar 
de que oficialmente está en entre
dicho. Sólo queda coordinar a to
dos los comités provinciales para 
que su efectividad supere todas las 
trabas burocráticas. Toledo no ha 
asistido a la reunión constitutiva 
de la federación en La Coruña, pe
ro pronto una representación de 
los nombres más cualificados de la 
federación vendrá a nuestra capital 
para entablar diálogo con el comité 
y con los representantes de los 
clubs.

Julián Rojas es partidario de la 
federación, en principio, ya que en 
una reunión en Madrid vio que es
taba constituida por hombres a los 
que consideró muy competentes; 
sin embargo, cree que en Toledo no 
tendrá al principio demasiada 

la Directiva del Ocaña que el masa
jista del Yepes insultó gravemente 
a Justo antes de que éste le diera 
un cabezazo. Nosotros en esta oca
sión, después de haber recogido 
opiniones ocañenses —entrenador 
y presidente parecen cualificados 
representantes del club—, nos íba
mos al otro lado, y en Yepes, tal y 

.como señalábamos claramente, se 
nos decía, por boca de testigos pre
senciales, que el masajista iba a 
separar una discusión. Puede que 
no fuera cierto, pero era lo que 
gente de Yepes, mayoría en el cam
po, nos relataba. También puede 
no ser cierto que Puskas no insul
tara gravemente a la afición yepe- 
ra, pero no sólo hemos escuchado 
un testimonio. Nosotros no estuvi
mos en Ocaña y tratamos de acla
rar lo que allí sucedió, después de 
que nuestro corresponsal en Ocaña 
nos enviara la crónica del partido, 
en el que se observó un enfrenta
miento entre el entrenador del 
Ocaña y el del Yepes. En este pun

___ Atletísmo________________ ______ ________

Aumentan las ayudas para 
la San Silvestre Popular

Día a día aumenta la expectación por la primera edición de la San 
Silvestre Pedestre Popular, que se va a celebrar el próximo viernes en 
nuestra capital. Ya son más de cincuenta entidades las que, de una forma 
u otra, han apoyado o prometido su apoyo a esta naciente prueba atlética, 
de la que todavía estaba huérfano el calendario provincial. Paradójica
mente, ya que la prueba no transcurrirá por ese barrio, las mayores 
aportaciones están surgiendo en el barrio de Palomarejos, donde se 
multiplican los comercios de diversa índole en la aportación de trofeos o 
algún tipo de premio con que resarcir a los sufridos participantes.

Muy importante será la circunstancia a tener en cuenta por parte de 
los automovilistas, que a partir de las seis de la tarde, hora del comienzo 
de la prueba, la circulación tendrá que sufrir los consiguientes trastornos 
típicos en este tipo de pruebas, ya que serán barrios de bastante afluencia 
circulatoria y mas a esas horas, pero esperamos comprendan las necesida
des que un tipo de prueba como ésta representa, y'que cooperen con su 
paciencia al normal desarrollo de la misma y a poder darle una mayor 
brillantez.

Teniendo.en cuenta este aspecto, mucha va a ser la labor que va a tener 
que realizar la Policía Municipal en su preocupación por normalizar el 
tráfico rodado durante el transcurso de la prueba, pero, como en otras 
ocasiones ha demostrado, lo harán con la suficiente capacidad para poder 
salir airosos cumplidamente de una responsabilidad tan importante como 

-la suya dentro del total de problemas que acoge' la prúebá.

aceptación, «porque se necesita un 
cambio: los equipos, con una fede
ración, no pueden seguir siendo 
grupos de amigúeles». En los pri
meros meses no espera que se ins
criban en la federación más de cua
tro o cinco equipos.

La reunión con los representan
tes federativos a nivel nacional 
tendrá lugar probablemente el se
gundo martes del mes de enero. 
Entonces se tomarán las primeras 
medidas para la constitución del 
nuevo ente federativo, la primera 
de las cuales será organizar para la 
próxima temporada una liga pro
vincial, coordinando así a los cien
tos de equipos que están disputan
do competiciones locales a lo largo 
y ancho de nuestra provincia.

LLAMAS

to hemos recibido otra carta, de un 
aficionado del Yepes, que nos dice, 
entre otras cosas, que «también su
pimos aguantar los insultos propi
nados por Puskas, que saltó como 
una flecha para dirigirse al públi
co, excitándolo».

Para el señor Juan Antonio Gó
mez Ramos, secretario del Ocaña, 
Puskas fue a perseguir a uno de los 
que habían arrojado piedras al li
nier. Versiones hay para todos los 
gustos y nuestro único deber es ha
cerlas constar todas, no sólo las de 
uno de los bandos. Y lo hemos he
cho en esta ocasión hasta la sacie
dad. Por último, sólo felicitar al 
señor Puskas, ya que su Junta di
rectiva «sabe valorar la labor reali
zada por don Santiago Oliva du
rante .el tiempo que ha permaneci
do al servicio del primer equipo y 
en temporadas anteriores a cargo 
del mismo». No se le ha cesado; se 
le han agradecido los servicios 
prestados.

Fernando LLAMAS

ToAffdo__________________________

Clasificación de goleadores
Estos son los goleadores de las 

diferentes categorías, hasta la últi
ma jornada, disputada el pasado 
día 19.

Primera División
Con dieciséis goles, Luis Gómez 

Laguna. Con catorce, Carlos Ba
rroso (Toledeport). Con doce, Au
relio J. López (Catalá). Con once, 
Rafael Galán (Discolandia), Ma
nuel Lobón (A. M. Alcázar). Con 
diez, Fernando López (S. Social). 
Con nueve, Alberto Labrado Beni
to (S. Social). Con ocho, Juan Car
los Parra (Catalá), Vicente Pérez 
(Toledeport), Francisco Masa (V. 
S. Martín). Con siete, Carlos Jimé
nez (Discolandia), J. Antonio Ga
lán (S. e Imagen), Andrés de Paz 
(L. Juárez), Rafael Santaúrsula (S. 
e Imagen), Gregorio Barroso (Tole

Fuensalida____________________________

Andrades aumenta su ventaja
RESULTADOS

Cimar, 1; Toledo, 0. Gar Sport, 2; Kinos, 1. Bar Julián, 3; Cultural B, 
2. T. Lara, 4; Joma Sport, 0. B. Amigos, 4; Mora, 4. Nely, 1; Cultural A, 
1. Alexandro, 1; Andrades, 3.

CLASIFICACION
J. G. E. P. Ptos.

Andrades ..............................,..................
B. Amigos ................................................
Nely ..........................................................
Cultural A.................................................
Francis .....................................................
T. Lara .....................................................
Mora .........................................................
B. Julián ..................................................
Alexandro .... -...........................................
Joma Sport ..............................................
Kinos ........................................................
Gar Sport ................................................
Cimar .......................................................
Cultural B.................................................
Toledo ......................................................

9 7
9 6
9 6
9 6
8 6
8 6
9 5
8 5
9 4
8 2
8 0
8 1
8 1
8 0
8 1

Trofeo máximo goleador
1, José Plaza (T. Lara), 16 goles.
2, Juan José Gómez (Andrades), 15 goles.
3, Mariano Gómez (Alexandro), 14 goles.

EDICTO
DON JOAQUIN DELGADO GARCIA. MAGISTRADO- 
JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA DE ESTA CIUDAD DE 
TOLEDO Y SU PARTIDO.

HAGO SABER: Que en este de mi cargo, y con el número 538 de 
1981, se sigue procedimiento judicial sumario del artículo 131 de la 
ley Hipotecaria a instancia del procurador don Ricardo Sánchez Calvo, 
en nombre de «UTIEL, S. A.» contra DON MANUEL LOPEZ GARCIA 
y su esposa DOÑA MARGARITA BELLO LOPEZ, sobre efectividad de 
un crédito hipotecario, en cuyos autos se sacan a subasta pública por 
primera vez y término de veinte días la siguiente:

«Tierra de secano al sitio «LAS CANTERAS», con una superficie de 
una hectárea, ochenta áreas, setenta y seis centiáreas, cincuenta y 
ocho decímetros y cincuenta centímetros cuadrados, según el título, 
aunque según reciente medición su superficie es de una hectárea y 
noventa y cinco áreas, que linda al Norte con tierra de Carmen Martín; 
al Sur con herederos de Primitivo Sánchez y por el Norte y Oeste con 
otras tierras de los mismos propietarios. Inscrita en el Registro de la 
Propiedad de Illescas al tomo 847, libro 51, folio 146, finca 3.163, 
duplicado, inscripción 4.a Valorada a efectos de subasta en DIECIO
CHO MILLONES CIENTO TREINTA Y CINCO MIL PESETAS.»

«Tierra de secano al sitio «LAS CANTERAS», con una superficie, 
según el título, de setenta y cinco áreas y quince centiáreas, aunque 
en realidad, y según recientes mediciones, su superficie es de ochenta 
y dos áreas y cincuenta centiáreas; linda al Norte y Oeste con otras 
de la misma propiedad, al Sur con otra de Doña María Soledad Zazo 
y herederos de Gregorio Conejo y al Este con tierra de doña Carmen 
Martín. Inscrita en el citado Registro de la Propiedad de Illescas, al 
tomo 1.021, libro 61, folio 5 vuelto, finca número 4.549, inscripción 
2.a Valorada a efectos de subasta en SIETE MILLONES SEISCIENTAS 
SETENTA Y TRES MIL PESETAS.»

Ambas fincas se encuentran ubicadas en término municipal de 
Villaluenga de la Sagra.

La subasta tendrá lugar en la sala de vistas de este Juzgado el día 
NUEVE DE FEBRERO PROXIMO, A LAS ONCE DE LA MAÑANA, 
previniéndose a los licitadores que para tomar parte en la misma 
deberán consignar previamente en la mesa del Juzgado, o estableci
miento público destinado al efecto, el diez por ciento del tipo de 
tasación, sin cuyo requisito no serán admitidos. Los- autos y la 
certificación del Registro de la Propiedad a que se refiere la regla 4.a 
del artículo 131 de la ley Hipotecaria están de manifiesto en Secreta
ría, donde podrán ser examinados. Se entenderá que todo licitador 
acepta como bastante la titulación, sin que pueda exigir ninguna otra, 
y que las cargas y gravámenes anteriores al crédito del actor, si las 
hubiere, quedarán subsistentes, no destinándose a su extinción el 
precio del remate, y por último, que no se admitirán posturas que no 
cubran las cantidades en que han sido valoradas las fincas.

DADO EN TOLEDO, a veinte de diciembre de mil novecientos 
¡ochenta y dos.—El secretario.

deport), Juan Hernández Salme
rón (Bankunión). Con seis, J. Car
los Cabello (S. Social), Miguel Ro
dríguez, (Santa Bárbara), José Mo
reno Pérez (S. Social). Con cinco, 
F. Javier Leteller (V. S. Martín).

Segunda División
Con veintitrés goles, Javier 

Agüero Sánchez (Parapíéjicos). 
Con catorce, Manuel Ventas Bení- 
tez (B. Popular), Juan Antonio 
Fernández (Diputación), J. Enri
que Villasante (Supercass), Pablo 
Páez Jiménez (B. Bilbao). Con tre
ce, Joaquín Albadalejo (Universi
dad). Con doce, José Luis Martín 
Trigo (B. Popular). Con once, Pe
dro Galán (M. La Rosa). Con diez, 
Julián Morcillo (Supercass), Alfre
do García (M. La Rosa), Javier 
Illescas (M. La Rosa).

2 0 16
1 2 13
1 2 13
1 2 13
0 2 12
0 2 12
2 2 12
1 2 11
2 3 10
0 6 4
3 5 3
1 6 3
0 7 2
0 8 0
0 7 —2'
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La Peña Athletic de Bilbao cuenta con más de cien jugadores y sólo doscientos socios

José Manuel Rodríguez: «La Peña 
ha hecho que la participación 
por equipos sea mayor en Talavera»

Juveniles - ---------------------------------------------- -
B mister del Santa Bárbara tiene el equipo más compacto

Gálvez: «El trabajo y la 
planificación, base del éxito»

Aprovechando el descanso de las ligas juveniles, hablamos con el 
entrenador del equipo líder e invicto de subgrupo A, Pepe Gálvez. 
Para el mister del Santa Bárbara, la Liga no está decidida y piensa 
que cualquier equipo de estos cuatro: Toledo, Sonseca, Peña Athletic 
y Talavera, pueden darle una desagradable sorpresa.

•Lo mejor de la Peña Athletic es su componente humano». No en vano son mas de un centenar los 
jugadores que militan en el legendario equipo talaverano

Para cualquier talaverano, oír hablar de la peña Athletic es oir 
hablar de cantera, de amistad y de sapiencia futbolística. Esta entidad 
lleva funcionando en Talavera desde el 1962, y desde que comenzó su 
funcionamiento ha creado multitud de futbolistas. De aquí salieron los 
Angelín, Casquero, Cantalejo, Mani, Fiti, España, Moreno, Juan y un 
largo etcétera que no podemos enumerar porque con toda seguridad nos 
faltaría espacio. El hombre que lleva las riendas de la Peña en la 
actualidad es José Manuel Rodríguez García, con él se puso en contacto 
YA de Toledo para saber algo más de esta entidad futbolística talave
rana.

Hablar con este hombre de 
treinta y siete años no nos resulta 
difícil, pues no en balde su profe
sión le obliga continuamente a dia
logar. Es una persona profunda
mente comunicativa y terrible
mente amable. Antes de comenzar 
esta entrevista me dice que está 
enojado por los muchos veteranos 
que hay en la regional; «no me ex
traña que hiciéramos el ridículo en 
el Mundial», apostilla.

—¿Cuánto tiempo lleva como 
presidente de la Peña?

—Llevo presidiendo la Peña 
desde el 1973 y desde hace cuatro 
años todos los equipos que están 
dentro de nuestra entidad.

—¿No ha pensado dejar la di
rección de la Peña tras llevar casi 
diez años ocupándola?

—Sinceramente, mi intención es 
dejar la presidencia, pues creo que 
ya son muchos años al frente de la 
Peña, pero soy consciente de que 
no encontraremos otra persona pa
ra que ocupe este puesto. Misma
mente ahora existe una directiva, 
pero cuando hay que trabajar 
siempre estamos los mismos: Za
rra, Angel Higueras, Alberto y po
cos más.

La Peña tiene una plantilla en la 
actualidad de más de un centenar 
de jugadores que engrosan los 
equipos de Segunda Regional, ju
venil, cadete, infantiles y alevines. 
El presupuesto que dispone esta 
entidad para trabajar con estos

José Hernández, nuevo 
refuerzo del Fuensalida

El Sonseca, detrás del talaverano Angelín
Es tiempo de refuerzos y tam

bién de recuperación de los cansa
dos equipos de fútbol. El Fuensali
da, después de su partido amistoso 
contra el Torrijos, ya tiene un pe
ríodo de descanso y de nuevas ads
cripciones: el jugador José 
Hernández, que ha estado en el 
Aviación; en el Moscardó y en el 
Pinto, de donde salió la temporada 
pasada con una pesada lesión de 
pubis, probó el otro día suerte en el 
CD Fuensalida y al mister, Mance
bo, le gustó. «Prácticamente, nos 
dijo el entrenador, el fíchaje está 
hecho. El jugador, extremo dere
cho, aunque le va también el lado 
zurdo del ataque, sustituirá muy 
posiblemente a Toñín, jugador 
fuensalidano que ha pedido su car
ta de libertad, no porque tenga 
proyectos ambiciosos en otros clu
bes de más categoría, sino que «él 
considera que no está rindiendo lo 

equipos es de 1.250.000 pesetas. 
Dinero que entra en las arcas de la 
Peña de la mano de los 200 socios 
con que cuenta en la actualidad.

—¿Es suficiente este presupues
to para cubrir la temporada?

—No. Todos los años tenemos 
déficit, pues disponemos de pocos 
socios y hacemos muy malas taqui
llas en los partidos, ya que padece
mos la falta de instalaciones de la 
ciudad y siempre estamos deambu
lando de un campo a otro. Así, tan 
pronto jugamos en el Prado como 
en el barrio de Santa María.

Lo mejor de la Peña 
es su componente humano

En el aspecto deportivo de todos 
los equipos que posee la entidad 
los que mejores resultados están 
consiguiendo son los infantiles y 
alevines, a pesar de que el conjunto 
juvenil no marcha muy mal clasifi
cado. Sin lugar a dudas, el que 
peor clasificación obstenta es el 
equipo regional.

—¿Por qué esta mala clasifica
ción del equipo de regional?

—Es hasta cierto punto normal 
esta clasificación, pues el equipo es 
muy joven y le falta experiencia, y 
si además de esto pensamos en que 
los jugadores son totalmente ama- 
ters y no cobran ni siquiera una 
sola prima, al contrario que los de- 

- más equipos que militan en nues
tro grupo, pues ya me dirá.

suficiente y está cansado de que la 
afición le chille e insulte.»

Esto nos lo ha dicho también 
José Luis Mancebo; así como su 
creencia de que la junta directiva 
accederá a la petición del jugador. 
Sobre todo si ya hay un madrileño 
que le va a suplir.

En Sonseca se está buscando 
otro refuerzo y, para no perder la 
costumbre, los ojos de la directiva 
sonsecana se tornan hacia la ciu
dad de la cerámica. Ya se ha entra
do en conversaciones con Angelín, 
y lo más probable es que el Sonse
ca cuente prontamente con sus ser
vicios.

También el Torrijos, según nos 
informó su presidente, está detrás 
de unos refuerzos, que actúen co
mo vitaminas en el deficitario y 
maltrecho club de la Imperial Vi
lla.

—Hemos hablado de los males 
que padece la entidad que usted 
preside. Pero, ¿qué es lo mejor que 
posee la Peña?

—Lo mejor de la Peña es el 
componente humano que existe. 
Tanto los jugadores como los en
trenadores hacen gala de una gran 
humanidad por dondequiera que 
vayan.

Antes de comenzar nuestra con
versación formal, José Manuel Ro
dríguez me decía que el fútbol ha 
pasado de ser un deporte entre un 
grupo de amigos a una guerra.

—¿Qué nivel futbolístico existe 
en nuestra ciudad?

— El nivel en que se mueve Ta
lavera en esto del fútbol es sola
mente regular. Tal vez este nivel se 
podría elevar si existiera mayor 
coordinación entre todos los clubs 
que existen en la ciudad.

— Hace tan sólo unos años sola
mente el Talavera C. F., el C. D. 
San Prudencio y la Peña existían 
en nuestra ciudad. Ahora existen 
más club federados, ¿beneficia esto 
a la Peña?

—Creo que sí. Precisamente la 
Peña ha hecho que haya más equi
pos' en Talavera. No en balde fui
mos los creadores prácticamente 
del campeonato local al igual que 
los campeonatos que se vienen de
sarrollando en el Polideportivo 
Municipal en lo que a cadetes, in
fantiles y alevines se refiere.

Terminó nuestra entrevista. El 
escenario ha sido el local social de 
la peña Athletic de Talavera. 
Mientras hablábamos nos contem
plaba una fotografía de Iríbar y 
multitud de trofeos conquistados 
por estos «cachorros» talaveranos. 
Esperemos que sigan conquistán
dolos.

JIMENEZ

__ Tin con arco

0 trofeo San Sebastián 
no traerá a Toledo 
tiradores foráneos

El próximo día 8, a las diez de la 
mañana, comenzará el trofeo San Se
bastián Internacional Postal de tiro 
con arco. Se pretendía, en principio, 
que Toledo fuera la cita para muchos 
importantes tiradores invitados, pero 
finalmente en el polideportivo de To
ledo sólo disputarán el trofeo los ar
queros de la Federación Provincial, 
aunque los distintos países que parti
cipan —Cuba, Filipinas y otros de la 
órbita hispánica— mandarán por te
legrama los resultados obtenidos por 
sus tiradores.

El problema que ha propiciado la 
falta de tiradores invitados ha sido el 
escasotiempo para notificar debida
mente el acontecimiento, aparte ya 
de la penuria económica de la Fede
ración Toledana, que cuenta con sólo 
tres dianas, cuando para la celebra
ción de un internacional serían nece
sarias unas nueve. Las dianas, ade
más, se encuentran en no muy buen 
estado y, a veces, hay que utilizar un 
cartón para cubrirlas por debajo.

«Si estamos ahí arriba yo creo 
que es por el trabajo serio y pla
nificado que llevamos durante 
toda la temporada. Hacemos una 
pretemporada que no igualan 
bastantes equipos de Primera or
dinaria, entrenando cuatro y cin
co días a la semana.» Toda esta 
planificación se convierte cada 
año en un beneficioso trasvase de 
jugadores del equipo juvenil al 
primero del club de la Fábrica de 
Armas; ahí están los Servilio, Ca
norca, Ceju. Alfonso, Braojos. 
que este año dieron el salto para 
pasar a las órdenes de Angel Ló
pez Gargolla. Y ahí está también 
Tocano, que aunque está dispu
tando la Liga juvenil también es
tá entrenando con el primer 
equipo, con una última reapari
ción con mucho éxito.

Sangre nueva
Para Pepe Gálvez, la riada de 

nueva sangre al equipo de Prime
ra Regional no se va a cortar este 
año. «Tenemos a Resuela, Maria
no y a Cepeda, que creo que es un 
central maravilloso, si cuaja, ya 
que tiene todavía quince años.» 
Quizá sea el jugador del equipo 
juvenil que tenga mayor proyec
ción en las filas azules, «aunque 
le falta crecer un poquito».

Inmersos ya en la segunda

Balonmano____ ______________
Liga provincial juvenil femenina

El A. Alcázar sigue mandando

El Joma-Evangelista
J. G. E, P. F. C. P.

A. Alcázar-U. Iber.................................
Joma-Evangelista .................................
B. M. Vedruna......................................
INEI .......................................................
C. Infantes.............................................
B. M. Yunclillos...................................

Aún falta una jornada para com
pletarse la primera vuelta de esta 
competición y ya todo parece visto 
para sentencia en lo referente a 
cuál será el equipo que se hará con 
el triunfo final. Después de los cua
tro primeros enfrentamientos, el 
campeón actual, el A. Alcázar-Ibe
roamericana, tiene todas las posibi
lidades de volver a repetir su triun
fo, máxime cuando ya se ha en
frentado en su cancha a su aparen
temente más directo rival, el 
Joma-Evangelista, y le venció por 
un contundente 17-26 en una no 
muy afortunada jornada de las 
sonsecanas.

El A. Alcázar ha demostrado 
que la experiencia atesorada du
rante los varios años, en los cuales 
viene demostrando que es un club 
superior a todos los demás dentro 
del balonmano provincial, es su 
mejor arma cara a revalidar el títu
lo conseguido en años anteriores, y 
que todavía les es válido, pese a 
que las diferencias se han ido es
trechando. Mantiene una regulari
dad importante, y muestra de ello 
es que solamente en el primer en
cuentro, jugando con el Infantes, 
bajó de 20 tantos. En todos los de
más, fuera cual fuese su rival, no 
ha bajado de esa cifra; ésa es la 
mejor referencia de su potencia.

De sus más directos rivales, el 
que parece más fuerte es el Joma- 

vuelta del campeonato, no pode
mos dejar de preguntarle a Gál
vez si cree que se puede mante
ner al equipo en donde está. Y su 
respuesta es afirmativa, aunque 
deje ver su respeto por los riva
les, especialmente por algunos, 
ya que hay otros rivales contra 
los que puede sacar jugadores no 
titulares, que apenas juegan, ya 
que la plantilla del equipo juvenil 
A consta de veintitrés, de los cua
les sólo seis o siete tienen ya la 
edad tope de dieciocho años. 
«Nosotros hemos demostrado te
ner el equipo más compacto, el 
auténtico «grupo» y si seguimos 
así, conseguiremos jugar para el 
ascenso.»

Hay jugadores de otros equpos 
que también agradan al técnico 
del Santa Bárbara como, por 
ejemplo, el libero de la Peña Ath
letic y el lateral izquierdo del To
rraos Industrial, el equipo que 
mas peligros plantea al actual lí
der de la tabla.

Para terminar, una novedad 
en el equipo que puede fraguarse 
próximamente: un jugador del 
Olías juvenil, está haciendo unas 
pruebas en el Atlético de Madrid. 
Si el club rojiblanco decide no 
acogerlo en sus equipos, irá al 
Santa Bárbara, y Pepe Gálvez ya 
ha dicho eso de «¡me lo pido!»

4 4 0 0 96 27 8
3 . 2 0 1 56 32 4
3 2 0 1 43 39 4
4 2 0 2 48 41 4
4 1 0 3 26 49 2
4 0 0 4 7 93 0

Evangelista, que ha adquirido ma
yor experiencia después de dos 
años de competición y hoy forma 
un conjunto más compacto y sólido 
que en años anteriores, aunque su 
juventud todavía permite el sufi
ciente margen de confianza cara a 
próximos años. Hay que tener en 
cuenta que sólo dos jugadoras de 
todo el equipo pertenecen a esta 
categoría; las demás son de catego
rías inferiores y deben actuar para 
completar el bloque.

El Vedruna, tercer equipo en 
discordia, no parece estar a su me
jor nivel, como lo demuestra el po
bre resultado obtenido ante el A. 
Alcázar en su última confronta
ción, cuando el año pasado lograba 
un empate, y es jjue sus integran
tes parecen demostrar, algunas de 
ellas, muy poco interés, lo que re
percute en el nivel de juego del 
equipo. Una lástima cara al trabajo 
realizado por el «mister» Garrido.

GOLEADORAS
1. Mancebo (INEI), 31 goles.
2. Raquel (Joma), 30.
3. Yolanda (A. Alcázar), 23.
4. A. Isabel (Infantes), 15.
5. María Mar (A. Alcázar), 13.
6. E. Ribas (Vedruna), 11.
7. Rosario (A. Alcázar), 10.
8. Remedios (Joma), 10.
9. Conchi (Vedruna), 10.

10. Elisa (A. Alcázar), 10.
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Toledo
El ex presidente de la Diputación 
de Granada, nuevo titular 
de la Audiencia Provincial

El Consejo General del Poder Judicial nombró a José Sánchez 
Jaba, de cincuenta y nueve años, presidente de la Audiencia Provin
cial de Toledo, en una reunión celebrada el miércoles por la tarde en 
Madrid. El señor Sánchez Jaba pasó a pertenecer a la carrera 
judicial en enero de 1948. Desde hace tres años se encontraba en 
situación de excedencia, al ser presidente de la Diputación Provin
cial de Granada.

En 1983 se invertirán 1.101 millones 
de pesetas en planes provinciales

Como informábamos hace dos 
semanas, había once solicitudes 
de magistrados para la presiden
cia de la Audiencia Provincial. El 
Consejo General del Poder Judi
cial, órgano competente en estos 
nombramientos, decidió designar 
a José Sánchez Jaba para el pues
to vacante. Según nos informaban 
en el diario de nuestra cadena en 
Granada, «Ideal», el nuevo presi
dente de la Audiencia Provincial 
de Toledo era ayer mismo, oficial
mente, presidente de la Diputa
ción de Granada, en representa
ción de Unión de Centro Demo
crático. Sin embargo, parecer ser 
que en el mes de noviembre había 
presentado ya su dimisión, aun
que de modo reservado. Fue 
precisamente el 26 de aquel mes 
cuando el Consejo General del 
Poder Judicial aceptó el reingreso 
en la carrera judicial, que había 
abandonado en febrero de 1979, 
previsiblemente para presentarse 
en las elecciones municipales ce
lebradas ese año.

El nuevo presidente de la Au
diencia Provincial de Toledo tie
ne una larga experiencia en la ca
rrera judicial. Nació en Cartagena 
el 19 de marzo de 1923, el 5 de 
enero de 1948 se le nombró aspi

rante a la judicatura. Fue desti
nado el 16 de enero de este mismo 
año al Juzgado de Vera. El 22 de 
noviembre de 1949, por concurso, 
fue nombrado juez de Primera 
Instancia e Instrucción de Ori- 
huela. El 5 de marzo de 1959 se le 
promueve a la categoría de magis
trado de entrada, siendo nombra
do juez de Primera Instancia de 
Ceuta. El 7 de septiembre de 1962 
pasa a ser magistrado de ascenso, 
continuando en Ceuta. Es en 
marzo de 1968 cuando se traslada 
a Granada como magistrado de la 
Audiencia Territorial. En este 
puesto permanece hasta el 2 de 
febrero de 1979, en el que se le 
concede la excedencia voluntaria, 
para dedicarse íntegramente a la 
política como presidente de la Di
putación Provincial de Granada.

Personas que le conocen de 
cerca nos lo han definido como un 
hombre sumamente educado y 
muy amable, lo cual quiere decir 
que será un perfecto continuador 
del anterior presidente de la Au
diencia Provincial, Antonio Fuen
tes Pérez. Está en posesión de la 
cruz de primera clase de San Rai
mundo de Peñafort. En el día de 
ayer se ignoraba cuándo tomará 
posesión de su nuevo puesto en 
Toledo.

Un total de 1.101 millones de pesetas se destinarán en 1983 para 
la realización del plan provincial ordinario de obras y servicios, y 
los planes de acción especial para las comarcas de La Jara, Sierra 
de San Vicente y Montes de Toledo. Este dinero se invertirá en la 
realización de 270 obras en distintas localidades de la provincia, de 
las cuales un total de 49 serán de carácter hidráulico y el resto de 
equipamiento de núcleos.

El tema, que figuraba entre el extenso orden del día del último 
pleno del año celebrado ayer en la Diputación Provincial, fue apro
bado sin dificultad en cuanto a las comarcas de acción especial se 
refiere, si bien fue muy debatido el plan provincial ordinario que a 
la hora de la votación contó con la abstención de los grupos socialis
ta y comunista.

Los primeros ocho puntos 
del orden del día. entre los que 
se encontraban la aprobación 
del provecto de estatutos del 
patronato provincial de la V i
vienda en Toledo, y la ratifica
ción de un acuerdo de la comi
sión de gobierno sobre una soli
citud para crear una empresa 
de suministro de gas. fueron 
aprobados por unanimidad y 
sin apenas intervención. Sin 
embargo, no ocurrió lo mismo 
con el noveno punto sobre el 
plan provincial ordinario de 
obras y servicios para 1983. Así 
tomó la palabra en primer lu
gar el portavoz del grujió socia
lista Nazario I’adro. quien tras 
señalar que los criterios segui
dos este año a la hora de conce
der subvenciones para el plan 
han diferido de la filosofía se
guida los años anteriores y aun
que. en general se ha tenido 
una mayor equidad y equilibrio 
para dotar a los distintos pue
blos. aún había algunos que es
taban discriminados y. por lo 

tanto, su grupo se abstenía en 
la votación. A continuación, y 
tras una amplia intervención 
del portavoz centrista. Marceli
no (bisas, quien explicó porme- 
norizadamente por qué en esta 
ocasión la Diputación asumía 
los préstamos del Banco de 
('rédito Local.explicó su voto el 
comunista Apolonio Recuero, 
quien señaló que aunque no es
taba en desacuerdo con la for
ma de repartirse el dinero, sí en 
los criterios seguidos. Tras la 
votación qued<> aprobado, por 
16 votos a fa\(>r y seis absten
ciones. el plan ordinario por un 
importe exacto de 695.261.744 
pesetas.
. Seguidamente, y sin ningún 
debate, se ajirobó el plan para 
la comarca de acción especial 
de La Jara, por un importe to
tal de 148.044.925 pesetas; el de 
la comarca de acción especial 
de la sierra de San Vicente, por 
186.727.998 pesetas, y. por últi
mo, el de Los Montes de Tole
do, por 71.767.594 pesetas. 

Tanto estos planes como el or
dinario lo recogeremos íntegra
mente en nuestro diario duran
te días sucesivos.

A continuación, y después de 
darse el visto bueno sin ningu
na polémica a todos los temas 
de la Comisión de Hacienda y 
Economía, se entró directa
mente a debatir los puntos de 
la comisión de personal que, 
para no romper con la tradi
ción, resultaron altamente po
lémicos, en especial el (pie ha
cía referencia al nombramiento 
de los jefes de servicio, ('orno 
YA de Toledo recogió) en su día, 
las jefaturas de servicio en la 
diputación fueron creadas al 
amparo del real decreto 21 1/82. 
y entre las normas para acceder 
a dichas jefaturas se incluía por 
ley la de estar en posesión de 
un título superior. Este aspec
to. que en su día se asumió, por 
la Comisión Mixta, en el pleno 
fue cuestionado por los grupos 
socialista y aliancista, temien
do cpie en la elección de los 
jefes de servicio se hubiesen le
sionado los derechos adquiri
dos por otros funcionarios. Así 
ambos grupos propusieron (pie 
se aprobara provisionalmente 
los jefes de servicios propuestos 
y luego se hiciera una nueva 
convocatoria más estudiada. El 
tema, después de muchos di
mes y diretes, fue rechazado en 
votación y aprobados los nom
bramientos de los cinco jefes de 
servicio que fueron a pleno.

MINISTERIO DE OBRAS 
PUBLICAS Y URBANISMO 

Delegación Provincial 
TOLEDO
ANUNCIO

Dé conformidad con lo dispuesto en el real decreto 1.631/1980, 
de 18 de julio y orden de 17 de noviembre de 1980, se hace 
pública la apertura de los trámites para la adjudicación de las 
viviendas vacantes construidas al amparo del expediente TO-1- 
IV/79, en el polígono Santa María de Benquerencia, de la ciudad 
de Toledo, por el Instituto para la Promoción Pública de la Vi
vienda.

Los tipos de Viviendas a adjudicar son los siguientes:
Precio provisional 

revisable en función
Superficie útil del módulo que rija Depósito previo a

Tipo aproximada en m2 en la fecha la formalización
de formalización imputable a la

del contrato aportación inicial
Ptas. Ptas.

A 59,20 1.820.327 91.016
C 60.00 1.834.774 91.738
M (minusválidos) 63,70 1.917.242 95.862

Las solicitudes han de presentarse ante el Ayuntamiento de 
Toledo antes de las doce horas del día 22 de enero de 1983, en 
el impreso oficial aprobado por orden de 17 de noviembre de 
1980, que se facilitará por el propio Ayuntamiento o por esta 
Delegación Provincial, sita en plaza de Zocodover, número 11.

Las viviendas se cederán en régimen de compraventa, siendo su 
precio definitivo el resultante de multiplicar la superficie útil de la 
vivienda por el 0,90 del módulo (precio por m2) vigente a la 
fecha de la contratación.

El precio deberá ser satisfecho mediante una aportación inicial 
del 5 por 100 del precio de la vivienda y el resto aplazado en 
veinticinco años, con interés del 5 por 100 anual y cuotas anuales 
crecientes en un 4 por 100, pagaderas por mensualidades.

En cualquier caso, los beneficiarios de régimen de familias 
numerosas podrán gozar de los beneficios que les otorga la ley 
25/71, de 19 de junio, previa petición con presentación de fotoco
pias del título correspondiente debidamente diligenciado por el 
organismo competente.

Las solicitudes se clasificarán con arreglo a los haremos fijados 
por la citada orden de 17 de noviembre de 1980 («BOE» de 6 de 
diciembre de 1980).— El director provincial.

Comienzan los abandonos de personas 
conocidas de UCD______ ___________

Cuatro diputados 
provinciales centristas 
se pasan al PDP

Cuatro diputados provinciales de UCD, entre ellos el alcalde de 
Corral de Almaguer, han decidido afiliarse al Partido Democrático 
Popular (PDP) después de un almuerzo celebrado el miércoles en un 
conocido restaurante toledano. En la comida, que forma parte de 
una serie de contactos mantenidos durante las últimas semanas con 
el cabeza visible del PDP en Toledo, José María Tradacete, estuvie
ron en total ocho diputados provinciales.

Hace unas semanas YA de To
ledo informaba de un almuerzo 
celebrado en Consuegra entre Jo
sé María Tradacete y, al menos, 
tres diputados provinciales de 
UCD. anunciando un posible pa
se en el futuro de éstos al PDP. 
Estuvieron Antonio Herencias, 
concejal de Los Yébenes; Ramón 
Martínez Lominchar, alcalde de 
Corral de Almaguer, y Jesús Al
hena, concejal de Villafranca de 
los Caballeros. Hoy podemos 
afirmar que estos tres hombres 
han formalizado ya su ficha en el 
partido que ha ido coaligado con 
AP en las elecciones legislativas. 
A estos tres hay que añadir el 
m.-mbre de Martiniano Blázquez, 
concejal del Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina. Además de 
éstos, en el almuerzo celebrado el 
miércoles en Toledo estuvieron 
presentes los diputados provin
ciales centristas Marcelino Casas,

portavoz del grupo centrista en la 
Diputación; José María Manza
nares, alcalde de Olías del Rey; 
Angel del Valls, concejal del 
Ayuntamiento de Talavera. y los 
miembros del PDP Fernando Ro
jas y Francisco Moraleda.

Según nuestras informaciones, 
algunos de los diputados provin
ciales de UCD, indecisos aún de 
pasarse al PDP, podrían hacerlo 
público tras el próximo comité 
ejecutivo provincial, previsto pa
ra la primera semana de enero. 
La gestora provincial del PDP se 
dará a conocer en Toledo segura
mente después de Reyes. Induda
blemente, con estas incorporacio
nes, que a medida que pase el 
tiempo pueden ser más, la pre
tendida coalición UCD-AP se po
ne más difícil para los primeros 
al ir perdiendo efectivos. Los di
putados tránsfugas continuarán 
apoyando a García Cubadlo.

El Parador Nacional Conde de Orgaz felicita a 
todos sus amigos y clientes en estas fiestas 
navideñas y les desea un feliz año, invitándoles 
a celebrar el Año Nuevo en la cena romántica 
del día 31. Para más información, llamar a los 
teléfonos 22 18 50 - 22 84 00 - 22 18 54 - 

 22 84 04 (TOLEDO)

Aprobado por el pleno 
extraordinario

El presupuesto 
municipal para 1983 

-se eleva a 900 
millones de pesetas

El presupuesto ordinario del 
Ayuntamiento para 1983 se elevará 
a la cantidad de 900.200.000 pese
tas Este presupuesto fue sometido 
a aprobación! por el pleno extraor
dinario del Ayuntamiento que se 
celebró» en la mañana de ayer, que
dando aprobado por unanimidad. 
Antes de someterse al veredicto de 
los concejales el presupuesto para 
1983. se acordó» introducir una mo
dificación en el apartado destinado 
a gasto de viajes de los empleados 
municipales. Concretamente en el 
presupuesto se había mantenido la 
cifra de 10 pesetas por kilómetro 
para estos desplazamientos. Esta 
cifra se había evaluado antes de 
producirse la subida de los carbu
rantes. por lo que el pleno acordó» 
aprobar esta modificación, dejando 
que la subida del kilometraje sea 
designada por la comisión de Ha
cienda.

En este presupuesto la partida 
más importante de gastos corres
ponde al capítulo de remuneracio
nes del personal, que se eleva hasta 
480 millones, suponiendo un au
mento de 61 millones respecto al 
de 1982. 'Tras este capítulo le sigue 
el de compra de bienes corrientes y 
de servicios, 221 millones, supo
niendo un aumento de 41 millones 
frente al de 1982. En cuanto al 
apartado de ingresos, hay tres ca
pítulos que van a superar los dos
cientos millones de pesetas. Estos 
capítulos son los siguientes: tasas y 
otros impuestos, con 267 millones; 
transferencias corrientes, con 228, 
y los impuestos indirectos, con 214.

El alcalde de Toledo informó al 
pleno de que los mayores aumen-, 
tos porcentuales se han producido 
en obras, alumbrado, docencia, de
portes y cultura.

Finalmente tenemos que señalar 
que el aumento del presupuesto de 
1983 ha supuesto la cantidad de 
124 millones de pesetas, puesto 
que el del año 1982 se elevaba a 
775 millones.
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Semanas antes de que Juan Pablo II llegase a Toledo vino a nuestra ciudad la 
madre Teresa de Calcuta. Su humanidad y amor por la paz fue el anticipo del 

mensaje del Papa a los toledanos

Juan Pablo II pasó por Toledo. En el polígono industrial se produjo la mayor 
concentración de la historia de nuestra ciudad

La exposición de «El Toledo del Greco» presentó a la luz pública un cuadro inédito 
del Greco. YA de Toledo, pese al silencio oficial, descubrió su paradero y posterior
mente lo fotografió en exclusiva nacional. Antes de inaugurarse la exposición, 

nuestros lectores ya conocían la belleza de la «Santa Faz»

Jesús Fuentes ha sido el tercer presidente de Castilla-La Mancha. Su mandato 
será provisional. Tras él es posible que llegue un presidente más estable para 
nuestra región.

Toledo: 1982 en fotos
1982 ya ha cumplido su 

curso. Varios miles de 
páginas de información 
han sido elaborados por 

nuestra redacción. 
Igualmente, también han 

sido más de mil las 
fotografías que nuestros 

lectores han podido 
apreciar en nuestras 

páginas. El final de año 
siempre es una buena 

época para realizar 
balances. Eso es lo que 
nosotros pretendemos. 
Aquí les ofrecemos un 

resumen de lo que ha sido 
1982. Son las imágenes 

que nos servirán de 
recordatorio de todo un 

año. Muchas de estas 
fotografías son inéditas.

La información es un 
hecho que vive poco; lo 

que hoy es noticia, en 
menos de dos horas puede 

dejar de serlo. Con las 
fotos de prensa ocurre lo 

mismo. Nuestra línea 
informativa nos obliga a 

estar cada día en primera 
línea; por eso muchas de 

estas fotos no se pudieron 
publicar, unas veces por 

falta de espacio, otras por 
el imprevisto de una 

última hora que nos obliga 
a levantar todo el trabajo 

dé pocas horas anteé. 
Quede aquí este recuerdo 
gráfico de lo qué 1982 ha 

sido en nuestra ciudad''

Gonzalo Payo, elegido presidente de Castilla-La Mancha en la 
asamblea regional del 15 de septiembre, juró su cargo. Fue el 

segundo presidente que la región tuvo en estos 365 días.

Esta foto fue como una premonición. La propaganda electoral de 
UCD, por los suelos de Zocodover. Los resultados electorales deja
ron a los candidatos en el lugar en que nosotros los fotografiamos.

Los primeros días de octubre trajeron a Toledo una desagradable 
sorpresa: la grúa. Ese servicio municipal ha sido polémico desde 
el momento en que apareció por nuestra ciudad.

' Él Corpus de 1982 supuso el rescate de una tradición muy toleda
na. La Tarasca salió de nuevo a las calles. Julio Martín de Vida- 

des, el artesano que aparece Wíj nuestra fotografía, dando los 
últimos toques al «monstruo», ¡a'garantizó para doscientos años 

‘ aé'duración. Esperemos que se cumpla su palabra.
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Acaba de cumplir cien días como presidente de la Diputación

García Cobacho: «La coalición UCD-AP, único medio 
para evitar una derrota abrumadora en las municipales»

De presentarse separadamente ambos partidos en la 
provincia, el centro y la derecha serían barridos por los 

socialistas

«El que está en política y sólo quiere estarlo en el poder, no le 
gusta la política; le gusta mandar. Desde la oposición también se 
puede hacer política, es decir, ayudar a hacer cosas. Por supuesto, 
que a mí no me importará estar en la oposición.» Jesús García 
Cobacho cumplió ayer los cien primeros días como presidente de 
la Diputación Provincial, quizá la empresa provincial más impor
tante por el presupuesto que mueve: unos tres mil millones en 1983.

Es muy probable que cuando se cumplan los doscientos días de 
mandato, el señor García Cobacho estará ya empezando a recoger 
sus enseres personales del despacho presidencial, dejando, eso sí, en 
el ambiente una huella de sencillez y franqueza, virtudes éstas no 
excesivamente abundantes entre quienes ostentan el poder. Este 
manchego de cuarenta y cuatro años, cuatro hijos y cuatro años de 
aprendizaje político en la Diputación —se ve que el cuatro es su 
numero— es un poco como esos galanes feos del cine que acaban 
gustándote cuando poco a poco los vas conociendo y viendo una y 
otra vez. Sin temor a equivocarnos, lo definiríamos como un hom
bre esencialmente bueno, quizá algo influenciable, que ha tenido el 
valor «progresista» de poner un reloj en cada centro dependiente de 
la Diputación para que los 800 funcionarios provinciales lleguen a 
su hora. Claro, tampoco es menos cierto que les han subido un buen
pellizco el sueldo.

—Mire, lo que no se puede es 
enmascarar el sueldo bajo de un 
funcionario diciendo que trabaja 
poco. Mi filosofía es la siguiente: 
el funcionario tiene que tener 
una equiparación económica si
milar a si trabajara en la empre
sa privada, pero también debe 
rendir como si trabajara en una 
de éstas. Si me apura, aún mejor 
porque administran bienes que 
no son de una o varias personas; 
pertenecen a todos, a la comuni
dad.

—Me imagino que es por todo 
esto por lo que les ha subido el 
sueldo a los funcionarios provin
ciales y les ha puesto un reloj 
para que de este modo cumplan 
los dos preceptos.

—La subida de sueldos forma 
parte de una equiparación de 
percepciones de los funcionarios 
provinciales con los de la Admi
nistración Central. Asimismo he
mos dado un paso necesario para 
aplicar a partir del 1 de enero el 
decreto de incompatibilidades. 
Digamos que se han homologado 
los conceptos retributivos, adju
dicándose los niveles correspon
dientes y efectuando una rees
tructuración orgánica de la Di
putación. Todo esto lo hemos 
conseguido sin un excesivo coste 
económico.

—Ya, pero con tanta reforma 
administrativa hay quien le acu
sa de haberse convertido en un 
presidente administrativo y no 
político. Y para lo primero, di
cen, no hace falta dar mítines y 
ser experto en promesas.

—Bueno, es que una de las 
principales funciones del políti
co, si no la fundamental, es la de 
administrar bien. En una pala
bra, ejecutar el programa políti
co expuesto durante el período 
electoral. Y para poder hacer es
to hay que organizar para así po
der plasmar los principios de 
prontitud, celeridad y economía 
en bien del administrado.

Para qué sirve una Diputación
—Pero, en pocas palabras, pa

ra qué sirve una Diputación. Le 
digo esto porque a veces parece 
que es un pretexto para la em
presa loable de dar trabajo y ma- 
rear un lado a otro.

—La Diputación presta ayu
das económicas, técnicas y jurí
dicas a todas aquellas locaíida-

SE CEDE HABITACION 
Y COCINA

En piso nuevo y confortable a 
señorita que trabaje o estudie 
en Madrid, a cambio de acom
pañar a niña de cuatro años por 

la noche
Interesados llamar a:
Teléfono 80 83 S6. Talavera 

des que lo necesitan, que son la 
mayoría. Además, presta otros 
servicios de carácter social, sani
tario..., sólo posible para una ins
titución como la nuestra. La Di
putación debe marcarse siempre 
cubrir la laguna que tienen la 
mayoría de los ayuntamientos 
por imperativos de su pequeñez, 
pero siempre respetando la auto
nomía de los mismos. Dentro de 
esta filosofía, yo soy muy parti
dario de realizar una comarcali- 
zación de servicios, ya sea de ca
rácter jurídico, de prevención y 
combate de incendios, etcétera, 
para llegar completamente a to
dos los pueblos, principalmente 
a los más necesitados.

—Cuando usted ha hablado de 
«todos» los pueblos, automática
mente he pensado en las acusa
ciones de la oposición, al decir 
que UCD favorece siempre, en la 
distribución de ayudas, a los 

«Los funcionarios deben tener suel
dos como en la empresa privada y 

rendir más»

pueblos con alcaldes de su parti
do.

—Esto no es cierto. Puede ser 
que a veces hayamos podido co
meter un error, porque esto es 
humano. A veces, también ocu
rre que según lo que se mueva y 
pida un alcalde así consigue para 
su pueblo. Pero esta acusación, 
hecha en numerosas ocasiones en 
plenos de la Corporación provin
cial, ha procedido a la hora de la 
aprobación de los planes provin
ciales. Y durante estos cuatro 
años de gestión centrista siempre 
se han establecido los repartos 
contando con los diputados de 
zona. Citando a todos los alcal
des. Reuniéndonos con los porta
voces de todos los grupos y, so
bre todo, aplicando unos crite
rios según las necesidades reales 
de cada pueblo. Si ha existido 
discriminación, yo diría que ha 
sido para arriba, es decir, para 
los pueblos más importantes que 
no tenían necesidades primarias 
como el saneamiento y el abaste
cimiento de agua. Pueblos como 
Seseña, con alcalde comunista, o 
Villa de Don Fadrique, han reci-
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El crédito rápido... para pagar 
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bido subvenciones como cual
quier otro, porque por encima de 
todo son pueblos de Toledo, y 
esto es lo único que debe impor
tar.

—Los planes provinciales para 
dotar de saneamiento y agua a 
todos los pueblos de Toledo han 
sido aireados con más o menos 
efectividad. ¿Pero se han llegado 
a cumplir?

—Absolutamente. En esto los 
números y las pruebas son con
cluyentes y las realizaciones las 
expondremos dentro de poco. 
Quiero hacer un inciso para dejar 
bien claro que yo no creo que por 
la realización de todas estas 
obras, por un montante proba
blemente superior a los siete mil 
millones, tengan que agradecér
noslo luego con su voto. Lo he
mos hecho, pienso, porque para 
eso nos eligieron. Excepto Palo- 
meque, único pueblo donde no 
ha habido acuerdo, en todos los 
demás se han efectuado o se es
tán llevando a cabo las obras 
previstas. Quiero dejar bien claro 
que todas estas mejoras del me
dio de vida rural, que en definiti
va es lo que hay que buscar, han 
sido posiblespor la colaboración 
de los ayuntamientos y los veci
nos de cada pueblo, que a su vez 
se han sacrificado para cubrir 
con sus ahorros la parte del cos- 
tede la obra realizada.

Durante todo este tiempo de 
conversación hemos sufrido mu
cho observando al señor García 
Cobacho. No porque le cueste 
expresarse: en absoluto, se sabe 
la lección perfectamente y pare
ce tener las ideas muy claras. 
Hemos sufrido porque nos en
contrábamos en una cafetería de

Toledo —que por cierto tenía el 
televisor a todo gas— y cada cosa 
incisiva que decía el presidente 
de la Diputación se nos abalan
zaba adherido a un sillón de dos 
plazas, haciendo una pirueta 
equilibrista a dos patas, con el 
riesgo real de dar el espectáculo. 
Tanto es así que en una cábala 
mental, cabal cuando más entu
siasmado estaba él hablando de 
la necesaria reforma administra nistración provincial, creo que 
uva — y co 4uc cu cslu parece hemos conseguido hacer lo que 
socialista , lo hemos visto en el debíamos hacer: subsidiar a los
tiva —y es que en esto parece 

suelo, con la minúscula taza de ayuntamientos y vecinos en las 
café por sombrero, y él continua- necesidades referidas más peren- 
ba hablando más y más. ¿Y sa- r ‘ ~ ‘ '
ben una cosa? Al levantarse el 
señor presidente de la Diputa
ción tenía cara de vehículo tro
tón. Al despertar del ligero sueño 
y seguir hablando comprendimos 
la imagen automovilística.

Jesús García Cobacho conti
núa viviendo en Villarrubia de 
Santiago, por lo que diariamente 
hace unos 150 kilómetros. En es
tos dos últimos años ha recorrido 
una media de 45.000 kilómetros 
anuales. Se levanta, desde que es 
presidente, a eso de las siete de 
la mañana, para estar en Toledo 
sobre las nueve de la mañana, 
algunas veces antes. No nos ex
traña que con este trajín le haya
mos visto cara de noche, aunque, 
desdeluego, de estos de morro 
simpático.

¿ Continuador 
de su predecesor?

—¿Usted en realidad es un 
mero continuador de Góñzálo

xJJÍ<W

Jesús García Cobacho, presidente de la Diputación, nos parece un 
hombre esencialmente bueno

Payo, de quien recogió el testigo 
presidencial?

—Yo he tomado el testigo de 
una persona que estuvo de presi
dente de la Diputación represen
tando un grupo político. Pienso 
que la impronta personal de 
Gonzalo Payo y la mía son dife
rentes. Es desde fuera desde 
donde tiene que juzgarse si ha 
variado algo. Como se compren
derá, por el relevo de una perso
na no se puede cambiar una polí
tica, pero sí puede ser diferente 
el estilo personal. Una de las co
sas de las que me siento más sa
tisfecho es que en los tres o cua
tro plenos que he presidido las 
cosas han funcionado sin la me
nor crispación. Los plenos se han 
desarrollado quizá monótona
mente para la prensa, pero den
tro de los cauces normales.

—Vamos a hablar un poco de 
política o de gestión administra
tivo-política, como usted preferi
ría seguramente decir. ¿Lo ha 
hecho mejor UCD en el Gobierno 
provincial que UCD en el Go
bierno nacional?

—Sinceramente creo que 
UCD a nivel nacional hizo muy 
bien la transición, con todo el 
desgaste que esto supone. Hoy 
puede estar gobernando el PSOE 
gracias a la transición política 
realizada por Unión de Centro 
Democrático. Quizá lo que no hi
zo tan bien a nivel nacional, tras 
realizar la Constitución y trans
formar las estructuras políticas, 
fue definirse como se le pedía. 
Había dos opciones: una parte de 
UCD decía que había llegado el 
momento de convertirse en un 
partido de derecha moderada. 
Otra era más partidaria de hacer 
un cambio y una reforma progre
siva. En estas tensiones internas 
UCD no hizo ninguna de las dos 
cosas, con los resultados electo
rales recientemente conocidos. 
Esta desconexión por abajo es lo 
que ha llevado al desgajamiento. 
A nivel provincial, como admi-

Ciprias. Esto no quiere decir que 
én las próximas elecciones vaya a 
haber un reconocimiento en vo
tos en la provincia. Si UCD ganó 
las elecciones en 1979 es porque 
había una dinámica nacional a 
favor nuestro. Por esta misma 
dinámica nacional es difícil ga
nar las municipales ahora. De to

Un cuento ilustrado, felicitación 
navideña del Banco de Vizcaya

El Banco de Vizcaya ha encontrado una original fórmula para 
felicitar la Navidad a los niños. Con motivo de estas fiestas ha editado 
un cuento que lleva por título «La Navidad de Raúl»; en el mismo se 
cuenta la historia de un niño que renuncia a su regalo de estas fechas 
para dedicar su dinero a ayudar a una vieja castañera, para que tenga 
dinero y poder comprar regalos a su nieta. El texto es original de. 
Maite Mintegui Iraizoz y está ilustrado con dibujos de Pepa Sala 
Calderón.

La idea de esta publicación, destinada al público infantil, se encua
dra dentro de la campaña iniciada por el Banco para estimular el 
ahorro entre los niños, bajo el sistema llamado «primer ahorro», que 
cubre desde el nacimiento hasta la terminación dé lós estudios uníver-;: 

..sitarios. ■ ■ •

das formas, yo tengo esperanzas, 
aunque no hasta el punto de 
pensar en la victoria, por el tra
bajo constatable realizado por 
los alcaldes de UCD en los pue
blos, y por los concejales, por to
dos estos hombres y mujeres 
centristas que han entregado 
muchas horas de su tiempo para 
el bien de la localidad.

Coalición de centro 
derecha para ganar

—Como buen manchego veo 
que es usted realista ante los 
próximos comicios locales. Lo 
que ignoro es si usted es partida
rio de una coalición de centro 
derecha, un entendimiento entre 
UCD y AP en la provincia.

—Está claro que entre UCD y 
AP ha habido en la provincia 
muchas fricciones. Echando nú
meros, de repetirse los votos del 
28 de octubre, AP-UCD juntos 
no llegarían a los 120.000 votos 
en la provincia, mientras el 
PSOE solo alcanzaría cerca de 
140.000. Por tanto, el partido so
cialista ganaría con o sin coali
ción de centro derecha las elec
ciones. Ahora lo que está claro 
también es que una suma de vo
tos entre UCD y AP podría dar
nos mayoría en muchos pueblos. 
Si no se da esa suma, la mayoría 
del PSOE sería abrumadora. Pe
ro la coalición AP-UCD debería 
formarse no tanto para parar al 
PSOE; sería una alianza para po
der ganar o, al menos, para que 
las fuerzas políticas de centro de
recha no sean derrotadas abru
madoramente. Pero, insisto, para 
poder ganar no hay que hacer 
una alianza defensiva. Hay que 
conseguir una buena representa
ción en la Diputación. Yo estoy 
dispuesto a apoyar esta postura 
sin, por supuesto, exigir nada a 
cambio. Sin ánimos de liderar 
nada, sólo pensando en mi dedi
cación a la política por los princi
pios antes expresados.

A Jesús García Cobacho, ex 
secretario provincial de UCD, li
cenciado en Derecho por la Uni
versidad Complutense, le gusta 
hablar sin pensar en que las ma
necillas del reloj no paran y la 
tarta de cumpleaños de su hijo se 
debe estar poniendo rancia o, al 
menos, completamente deshe
cha. Quizá su relajamiento y 
tranquilidad procedan de leer a 
Ortega y Gasset, Rousseau, Jack- 
son, Hobbes; en fin, mucho ensa- 
y° M. A. MELLADO
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Al menos tres candidaturas 
se pueden presentar el día 8 
a la elección en AP Talavera

Mientras el presente año da ya sus últimas bocanadas, los hombres 
de Alianza Popular en Talavera trabajan, mantienen contactos, se 
reúnen y preparan las distintas candidaturas que para la elección de la 
nueva Junta directiva del partido se han de presentar dentro del plazo 
que expira el próximo día tt.

Será ese día, como ya hemos in
formado anteriormente en estas 
mismas páginas, cuando se proce
da a la votación, que no pudo reali
zarse el [jasado día 21 por manifes
tarse contrariamente buena [jarte 
de la asamblea, entendiendo que se 
habían cometido algunas irregula
ridades en la convocatoria de la 
misma. Desde entonces, las reunio
nes y los contactos entre los hom
bres de AP en Talavera se han 
multiplicado y, según ha [jodido 
saber este diario, son, al menos, 
tres las candidaturas que el próxi
mo día 8 se van a presentar.

En cuanto a nombres, el secreto 
es total, dado que ninguno quiere 
descubrir sus cartas a los que pro
bablemente serán «enemigos» de 
candidaturas. Juan Antonio Rivas 
Paniagua, hombre fuerte de AP

El 10 de enero comenzarán 
las oposiciones para la 
Policía Municipal femenina

El próximo 10 de enero se inicia
rán los ejercicios de oposición [jara 
cubrir en propiedad seis plazas en 
la Policía Municipal femenina, sec
ción que comenzará a actuar en 
Talavera tras las oposiciones por 
vez primera en la historia de la 
ciudad. Las solicitudes para optar 
a las plazas son ciento veintisiete y 
la lista provisional de admitidos, 
hecha pública a través del «Boletín 
Oficial de la Provincia» el pasado 
23 de septiembre, se ha elevado 
ahora a definitiva.

En el tiempo en que la lista es
tuvo en exposición pública se pro
dujo una reclamación por parte de 
una interesada, concretamente Ali
cia Martín Fernández, quien ha si
do incluida en la lista definitiva de 
aspirantes con el número setenta y 
cinco. Súbsanados estos problemas 
ya han quedado constituidos los 
tribunales titular y suplente, enca
bezando el primero, como presi

La asociación de vecinos El Faro 
felicitó las Pascuas al Rey

La asociación de vecinos El Faro 
ha enviado cerca de tres mil cartas 
de felicitación navideña a los veci
nos del barrio de la Piedad y aleda
ños, además de a diversos organis
mos oficiales, medios de comunica
ción y al propio Rey de España. 
Aparte de felicitar las Pascuas a 
S. M., la junta directiva de la aso
ciación ha decidido agradecer al 
Rey el interés mostrado por el 
asunto de los camioneros retenidos 
en Arabia Saudita, por el que la 
asociación trabajó incesantemente 
en busca de una solución satisfac

Tepemta agasajó 
a los medios de comunicación

En los locales de la Federación 
Empresarial Talaverana tuvo lugar 
el pasado martes un simpático y 
agradable acto con el que los res
ponsables de Fepemta quisieron 
agasajar a los medios de comunica
ción talaveranos. En el acto estu
vieron presentes los miembros de 
la Junta directiva de Fepemta y 
representantes de todos los medios 
de comunicación de la ciudad, para 
cada uno de los cuales hubo un 
obsequio de la Federación, entre- 
fado por su presidente, José María 
'ata Manterola, que, obviamente, 

sigue siendo el máximo responsa
ble de Fepemta y que nada tiene 
que ver con el pretendido «sindica
to unitario CC. OO-UGT». En un 
ambiente amigable y simpático 
transcurrió el acto en el que el se
ñor Fáta dirigió unas palabras a los 

hasta la fecha y desde la vuelta a la 
actividad del partido en Talavera, 
se da como seguro presidente de 
una de las candidaturas aspirantes 
a la elección, toda vez que era el 
mismo quien encabezaba la única 
candidatura que se llevaba prepa
rada el día de la asamblea fallida, 
una candidatura que algunos han 
calificado de «oficial». Otro hombre 
que suena, y mucho, estos días es 
el de Isidro Navarro, que estuvo 
ausente en la asamblea anterior 
por cosas que ahora no vienen al 
caso, que fue quien representó al 
partido en los momentos más difí
ciles, en las elecciones municipales 
de 1979, y que ahora podría volver 
encabezando o, lo más seguro, for
mando parte de la candidatura que 
se opondrá a la «oficial». Y aún hay 
una tercera.

dente del mismo, el propio presi
dente de la Corporación. Como vo
cales actuarán Esmeralda Alejan
dro Alonso, en representación del 
Instituto de Estudios de Adminis
tración Local; Cándido García Mi
guel, sargento-jefe de la Policía 
Municipal talaverana; Juan Gonzá
lez Santacana, en representación 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha; Fernando 
Fierro González de Buitrago, se
cretario general de la Corporación, 
y Raquel Fernández Paredes, fun
cionaría de carrera de la Corpora
ción, que actuará como secretaria.

Los ejercicios para cubrir las 
plazas de la Policía Municipal fe
menina darán comienzo a las diez 
de la mañana del día señalado en 
la Casa de la Cultura, y ya se ha 
realizado el sorteo del orden de ac
tuación de las aspirantes, que co
menzarán haciendo un ejercicio 
oral.

toria, ya que la mayoría de los ocho 
camioneros talaveranos tienen su 
residencia en el barrio de la Pie
dad.

Por aquel motivo la asociación 
envió diversas cartas a los organis
mos oficiales y entre ellas al propio 
Rey, quien dio una respuesta poco 
tiempo después. Este es el gesto 
que los miembros de la asociación 
ahora agradecen frente al gesto del 
entonces presidente del Gobierno, 
señor Calvo-Sotelo, de quien aún 
esperan respuesta a un tema que 
felizmente ya se ha resuelto.

asistentes significando la labor de 
los medios de comunicación y de
seando que el nuevo año traiga to
da clase de venturas. Desde estas 
líneas vaya nuestro agradecimiento 
a Fepemta y a sus hombres por el 
simpático y agradable gesto que 
tuvieron hacia nosotros.

Y ya que hablamos de agradeci
mientos, señalar la respuesta que 
ha remitido el presidente del Go
bierno, Felipe González, a Fepem
ta agradeciendo la felicitación de 
esta federación cuando el señor 
González fue proclamado presi
dente. El presidente del Gobierno 
señala en la carta que su gobierno 
•seguirá por las pautas de la justi
cia y la solidaridad para conseguir 
la convivencia en paz y en libertad 
de todos los españoles».

La Virgen será 
bajada de su trono 
para el besamantos 
de fin de año

Durante todo el día de 
hoy, y en especial a las últi
mas horas de la tarde-noche, 
miles de talaveramjs desfila
rán como cada fin de año 
ante su Patrona, la Virgen 
del Prado, para despedir con 
ellael año y solicitar su favor 
para 1983. Este año no ha
brá escalera, y el ya tradicio
nal besamantos se realizará 
con la imagen de Nuestra 
Señora del Prado bajada de 
su trono y ubicada en la 
puerta central del presbite
rio para facilitar el acceso a 
las personas inválidas o de 
mayor edad, que con la esca
lera de otros años se veían 
imposibilitados para acceder 
a donde se encontraba la 
Virgen.

Será, es. un fin de año es
pecial, porque no en vano 
durante 1982 se han celebra
do las bodas de plata de la 
coronación de Nuestra Se
ñora, y en el mes de mayo el 
pueblo talaverano se echó a 
la calle para en su cuarto do
mingo acompañar a su Pa
trona por las calles de la ciu
dad en un ambiente de sana 
alegría y devoción, con toda 
solemnidad y entusiasmo 
popular.

El comité de personal del Ayuntamiento 
se reunirá el viernes
para tomar decisiones importantes

Ayer por la mañana se reunió en la Casa Consistorial de nuestra 
ciudad parte de los miembros del comité de personal del Ayuntamiento, 
que no pudieron adoptar acuerdo alguno ante la ausencia de varios de 
los miembros, por lo que la única decisión que se adoptó, según ha 
podido saber YA de Toledo, fue la convocatoria de una nueva reunión 
para el próximo viernes.

De lo tratado en la de ayer nada 
ha trascendido, ni tampoco de los 
asuntos a tratar en la próxima reu
nión, pero lo que sí parece seguro 
es que el tema a tratar no estará 
muy ajeno a las recientes declara
ciones del alcalde sobre el funcio
namiento y los integrantes de este 
comité. De la reunión a mantener 
el próximo viernes se espera que se 
adopten acuerdos importantes, por 
lo que se requirirá la presencia de 
todos y cada uno de los funciona
rios que integran este comité que 
salió elegido democráticamente el 
[Jasado mes de abril.

Hacer memoria
Como estamos a final de año y 

en estas fechas es práctica común 
recordar lo que fueron o dieron de 
sí los doce meses ya pasados, YA 
de Toledo ha querido también ha
cer memoria en este tema de los 
funcionarios, el comité de personal 
y el alcalde, y ha echado mano del 
archivo, encontrando las declara
ciones que a raíz de la elección de 
este comité hacía el alcalde y que 
aparecieron publicadas en nuestro 
diario el pasado día 28 de abril 
Entonces, cuando se le preguntaba 
su opinión respecto a estas eleccio
nes, contestaba así: «Considero po
sitivo que los trabajadores se doten 

de sus propios medios para defen
der sus intereses.» «En toda empre
sa —continuó el alcalde— es bue
no que haya unos interlocutores 
con los que se puedan analizar los 
problemas que se den en cualquier 
memento y es una ridiculez que 
una empresa considere que los re
presentantes elegidos por los tra
bajadores van a ir en contra de los 
intereses de la empresa.»

Y ahora, ocho meses después, el 
mismo alcalde hace unasdeclara- 
ciones en las que dice que «es el 
propio interesado el que debe lu
char por su puesto de trabajo y no 
refugiarse en un comité que le per
mita inhibir las obligaciones que su 
puesto conlleva». Además denuncia 
una presunta «manipulación por 
unos partidos y otros de los funcio
narios» y amenaza con «aplicar 
unas disposiciones legales estable
cidas cuando el PSOE tenga mayo
ría absoluta en el Ayuntamiento». 
Hace tan sólo ocho meses había 
hecho las declaraciones ya apunta
das más arriba, pero, al parecer, ha 
sido mucho tiempo y la situación 
ha cambiado significativamente. 
Lo ya señalado al principio: el vier
nes próximo puede haber decisio
nes importantes en la reunión que 
celebrará el comité personal del 
Ayuntamiento talaverano.
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Lagartera: Los famosos bordados constituyen 
la primera y principal fuente de riqueza

Encontrándose situada en la parte más occidental de la provin
cia, Lagartera limita con Oropesa al Este —a unos tres kilóme
tros—; Cateada de Oropesa, al Oeste, y Herreruela de Oropesa, al 
Sur, distando unos treinta kilómetros de Talavera de la Reina. Esta 
población no tuvo administración propia hasta 1620, año en la que 
se la declaró villa, perteneciendo al estado condal de Oropesa. A la 
izquierda de la población, a una corta distancia, se encuentra el 
arroyo del Chano. Mientras que la altitud sobre el nivel del mar es 
de 400 metros, aunque según se avanza hacia el Sur la zona es 
ascendente.

Esta localidad cuenta, según 
cifras del último censo, con unos 
2.083 habitantes. Si comparamos 
esta cifra con los datos del censo 
anterior, que sumaban la canti
dad de 2.213, llegaremos a la con
clusión de que esta población ha 
sufrido los inconvenientes de la 
inmigración, hecho que no sor
prende, ya que la gran mayoría 
de los pueblos de la provincia se 
encuentran en un estado similar. 
La extensión del término, por 
otra parte, alcanza las 8.060 hec
táreas, de las cuales una gran 
parte están bien dotadas para su 
aprovechamiento.

Actividad socioeconómica
La actividad económica por 

excelencia es la ganadería. En 
ella se basa todo el quehacer de 
los habitantes del lugar. La pre
ponderancia ganadera correspon
de a la especie porcina, sin olvi
dar el ganado vacuno y el ovino.

Pero no solamente la pobla
ción se dedica a la ganadería, si
no que una parte ocupa sus 
quehaceres en fas faenas propias 
del campo con los cultivos de se
cano, como los cereales, los viñe
dos y los olivares, así como el 
espacio dedicado a los árboles 
frutales. Por otra parte, el resto 
de los habitantes se dedica a los 
servicios, aunque en un reducido 
número. .

Se puede decir que no existe 
una industria propiamente esta
blecida, pero, dentro de este 
campo, no se puede olvidar que 
toda ella gira en torno a los famo
sos bordados lagarteranos, exis
tiendo un gran número que se 
desplazan fuera de la localidad 
con el fin de vender sus produc
tos. Como antes se indicaba, no 
existe una industria fuerte, pero 
evidentemente la confección y 
comercialización de los bordados 
ya de por sí representa, por su 
gran importancia dentro y fuera 
de nuestras fronteras, una rica y

AYUNTAMIENTO 
DE

SESEÑA 
(TOLEDO)

En el pleno celebrado 
por el Ayuntamiento de 
Seseña, con fecha 16 de 
diciembre de 1982, acor
dó aprobar el proyecto 
inicial de las normas sub- 
sidarias de esta localidad, 
abriéndose un periodo a 
información pública de un 
mes a contar desde la pu
blicación del presente 
anuncio en el diario YA, 
de esta provincia, de 
acuerdo con lo previsto 
en el artículo 125 del Re
glamento de Plantea
miento de la ley del Sue
lo.

Lo que se comunica a 
los efectos oportunos.

Seseña, a 24 de diciem
bre de 1982.— El alcal
de.

productiva industria. Se puede 
decir que el tráfico se da por toda 
España, visitando principalmen
te la capital española, Barcelona 
y casi toda la región catalana, Va
lencia, Sevilla y otros muchos lu
gares de la geografía española, 
sin descartar la proyección hacia 
algunos países extranjeros, donde 
los bordados son acogidos con 
gran aceptación.

Otro hecho significativo de La
gartera es la buena condición que 
tiene el término para la caza, 
dándose con gran profusión la 
Íierdiz, la liebre y el conejo, entre 
as principales especies. Decir 

que existe un coto de caza social 
que abarca la totalidad del térmi
no municipal.

Por cuanto se refiere al paro, 
evidentemente la confección y 
comercialización de los bordados, 
ya de por sí el pueblo no se en
cuentra en mala situación. Hace 
unos años el desempleo era nulo, 
sin embargo, de un tiempo a esta 
parte se ha potado la regresión 
económica y se acusa el proble
ma, aunque no en gran medida, 
por la enorme categoría de los 
bordados lagarteranos.

La corporación municipal está 
compuesta por once concejales: 
seis pertenecientes al Partido So
cialista, tres a Fuerza Nueva y los 
dos restantes, a UCD. El alcalde 
pertenece al grupo socialista.

Fiestas populares
Las fiestas populares de esta 

localidad se distribuyen en dos 
fechas. La primera tiene lugar el 
día 6 de agosto en honor a San 
Salvador, y la segunda, se celebra 
el primer domingo de octubre 
con motivo de Nuestra Señora 
del Rosario. En ambas fechas se 
incluyen los días anterior y pos
terior al día señalado y los espec
táculos que normalmente se dan 
son los típicos y normales de 
otras muchas localidades: carre
ras de bicicletas, torneos de fút-

Mazarambroz________________ ___________

Balance positivo de las gestiones 
llevadas a cabo por la Corporación

MAZARAMBROZ- Jesús Martín
Con ei inminente estreno del 

nuevo año, muchos ayuntamien
tos han comenzado a hacer ba
lance de lo que ha supuesto ya no 
sólo este que se nos va, sino tam
bién los años de mandato, que las 
actuales corporaciones han go
bernado las respectivas localida
des. Así, y para no ser menos, el 
Ayuntamiento de Mazarambroz 
ha hecho memoria de las realiza
ciones llevadas a cabo durante el 
período de mandato que han su
puesto los últimos cuatro años.
A tal fin nos hemos puesto en 

contacto con el máximo represen
tante de la Corporación Municipal, 
en la persona de su alcalde, Felipe 
García, para que él, como máximo 
conocedor de lo realizado y los pro
yectos que se tienen en cartera, nos 
desglosara aquellas realizaciones 
que hán supuesto unas mejoras, 
considerables por otra parte, para 
el pueblo.

«Durante los cuatro años de ges
tión que llevo a la cabeza de la 
Corporación —nos decía el señor 
García—, el pueblo ha visto mejo
rados algunos aspectos que se te
nían un poco olvidados, como han 
sido la puesta en funcionamiento 
del vertedero municipal, cosa que 
hacía mucha falta; hemos puesto 
en marcha un parque público para 
disfrute de todos los vecinos, y algo 
que ha llevado tiempo, pero que 
por fin se ha visto cumplido, ha

manos artesanos pueden hacer con unos hilos y unas telas. El 
perfecto acabado hace posible que no tengan competencia algu
na. El taller pertenece a una artesano famosa: Pepita Alia

bol, actividades para los más jó
venes, así como extraordinarios 
bailes con renombradas orques
tas.

Como acontecimiento tradicio
nal, citar la existencia de las típi
cas bodas de Lagartera, costum
bre que data de muy antiguo y 
que continúa conservando la 
esencia de los antepasados.

Gastronomía
Por cuanto se refiere a los pla

tos típicos de la localidad se pue
den citar las migas y el pan frito 
en aceite con ajo y pimentón. Y 
en relación a los postres son muy 
conocidos la floreta y las mangas, 
la primera lleva en su confección 
huevo, harina, azafrán y miel, 
mientras que la manga tiene co
mo elementos básicos la harina, 
el aceite, el vino blanco, la miel y 
los anises hervidos. Son dos pos
tres que no faltan en las mesas 
lagarteranas en las ocasiones que 
se celebra algún acontecimiento 
especial o alguna fecha señalada.

Historia y monumentos
Lagartera se remonta a la épo

ca romana, testimonio de ello 
han sido las huellas descubiertas 
muy similares en construcción a 
las del recinto meridense. Sus 
orígenes los tuvo en un molino, 
en dicho molino su dueño poseía 
una casa, lo que hace pensar que 
residía aquí. El tal molinero se 
apellidaba Gartera. Incluso en el 
siglo XVIII todavía se escribía La 
Gartera, lo cual hace pensar que 
del apellido del molinero procede 
el nombre del pueblo.

sido la construcción de la pista 
pPolideportiva, cuyas obras se ini
ciaron el año pasado y que durante 
el actual han quedado completa
mente acabadas».

«Pero estas mejoras no acaban 
aquí, ya que un paso importante 
oue se ha dado —agregaba eValcal». 
de— han sido las obras de sanear' 
miento, así como las de distribu-' 
ción de aguas, que pronto estarán 
completamente finalizadas, quizás 
en dos o tres meses. Estas obras se 
enmarcan dentro del plan de obras 
y servicios de la Diputación del 
año 1981».

Igualmente nos comunicaba el 
alcalde cómo el Ministerio de Edu
cación y Ciencia ha previsto el pro
yecto y el programa para la cons
trucción de aos aulas escolares, 
que posiblemente pudieran verse 
cumplidos en el próximo verano, 
presupuestándose las obras de 
construcción en cerca de cinco mi
llones de pesetas. Otro punto que 
se tratará de cumplir en fechas ve
nideras es el poner a punto el 
Ayuntamiento, con unas obras de 
mejora que se piensa realizar en el 
más corto plazo de tiempo posible.

El Ayuntamiento de esta locali
dad ha recibido por parte de la 
Diputación, en los cuatro años que 
la Corporación está en funciones, 
alrededor de sesenta y cinco millo
nes de pesetas. Algo que no se ha 
podido llevar a cabo, y buena falta

Por otra parte, la escuela la- 
garterana de labores ya la encon
tramos funcionando plenamente 
en el siglo XVI. Famosas fueron 
las tres labranderas con sus ma
gistrales bordados, encargadas de 
hacer los ajuares de la condesa de 
Orgaz; famoso fue también el ta
ller de Toledillo, en donde se lle
gó al máximo depurado de este 
noble arte del bordado.

Entre los monumentos más 
importantes de la localidad se 
puede citar la iglesia, que data 
del siglo XVI, que aunque se con
sidera como una típica construc
ción castellana, se trata de una 
estructura gótica decadente, al 
contar con unas portadas en los 
frentes norte y sur del templo 
que son de contextura y perfiles 
góticos, consistentes en sendos 
arcos rebajados con un exorno de 
perlas; el pórtico o galería que 
precede a la portada del sur 
cuenta con un conjunto de co
lumnas y arcos rebajadas del 
mismo arte.

Dentro de la iglesia, ésta cuen
ta con una custodia de plata do
rada en forma de sol, que está 
adornado —la planta y el circular 
pie— con cabezas de ángeles, es
maltes azules y labor variada. Es 
de estilo renacentista avanzado 
del siblp XVII.

Población: 2.083 habitantes.
Extensión: 8.060 hectáreas.

, Actividad económica: ganade
ría, bordados y agricultura.

Corporación Municipal: 11 
concejales (seis del PSOE, entre 
ellos el alcalde, tres de Fuerza 
Nueva y dos de UCD).

hace es el asfaltado de las calles de 
la localidad, que, según hemos po
dido saber, se cree que podrá cum
plirse a medio plazo, es decir, en 
varios años, qüe pudieran ser cua
tro o cinco, aunque depende de 
asuntos que no se sabe el tiempo 
que tardarán en solucionarse.

El alcalde indicó por último có- 
i mo «la labor desarrollada a lo largo 
de estos años creemos que ha sido 
positiva. Además quiero hacer 
constar que todos los vecinos se 
han sensibilizado con los proble- 

' mas que están sobre el tapete y no 
han vuelto la espalda, sino que han 
cooperado y colaborado en bien del 
funcionamiento del pueblo, lo cual 
hay que agradecer, ya que han asu
mido el papel que les correspondía, 
y eso ya es algo importante».

Celebraciones navideñas
En otro orden de cosas, para fi

nalizar esta crónica, no se puede 
dejar de señalar que los actos que 
se han programado para estas fies
tas se nan limitado a pasar una 
serie de películas infantiles el pa
sado lunes y ayer, proyectándose 
una nueva película hoy y el próxi
mo día 4. Indicar que en el pregón 
de apertura de estas fiestas se hizo 
una reivindicación de las personas 
que por desgracia no se encuentran 
en situación de que estas fiestas 
sean todo lo agradables que pudie
ran ser.
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‘ Del mediorura!

¡Buenacosecha!
■ Después de saludar a mi ami
go, un «pegujarero» o labrador 
mediano, le pregunto por la cose
cha de aceituna de este año y me 
responde sin ilusión que es bue
na. Y como yo le expresara mi 
sorpresa ante su falta de alegría 
por esa bonanza, me argumenta: 
«Mira, Fernando, la cosecha del 
pasado año fue malísima y a pe
sar de ello todavía no la he co
brado, por eso pienso que al ser 
ahora buena será más difícil la 
venta del aceite. Aparte de que 
la,inversión para la recogida es 
más costosa y tardaremos, en el 
mejor de los casos, doce meses en 
cubrir gastos. El olivar está en 
crisis y ha de ser motivo, si que
remos remediarla, de una políti
ca adecuada.» Tú sabes, conti
núa, que hace algunos años era 
rentable, en ocasiones, pero la 
competencia de otras grasas, de 
recogida más fácil y barata, el 
más alto nivel de vida, la afecta 
de manera directa y perniciosa.

Los modos de la recolección 
han variado de manera sustan
cial, motivados por las causas 
aludidas, la emigración y el grave 
desnivel entre los costos y el pre
cio del producto.

Mi amigo prosigue: Los due
ños de los olivares que sufren la' 
natural descapitalización recu
rren a pagar 20, 21 y hasta 24 
pesetas por kilo de aceituna re
cogida en su olivar y puesta en el 
lagar. Los que van al predio en 
burro suelen rendir un trabajo 
útil de seis horas, los que utilizan 
el tractor aprovechan una hora 
más. Se recogen principalmente 
las que del vareo caen en las 
mantas, puestas al pie de la oli
va. Las «paveras», esto es, las caí
das fuera, son recogidas por las 
mujeres, pero este penoso traba
jo no es rentable y por ello se 
suele quedar en el suelo del oli
var al menos un 5 por 100 de la 
cosecha.

Los sábados y los domingos 
son aprovechados por los propie
tarios emigrantes en Talavera, 
Toledo y Madrid, de estos luga
res viene toda la familia a reco
ger el «piujar». De los pueblos 
menos aceiteros vienen siempre 
alrededor de veinte jornaleros; 
también de dieciocho o más gita
nos recogen la aceituna a kilos,’ 
según vimos.

En los años anteriores la reco
gida empezaba después de cele
bradas las Navidades y con más 
fuerza pasado el día del Niño. 
Este año ha comenzado la reco- 

■ lección en el mes de noviembre, 
casi dos meses antes de la fecha ’ 
acostumbrada.

Finalizada la recolección, los 
olivares que estuvieron «cencíos», 
esto es, con el fruto sin recoger, 
pasan a ser olivares de «rebusco»; 
en ellos los jornaleros que han 
terminado de cosechar en las di
ferentes cuadrillas, rebuscan y 
consiguen una buena «maquila».

Mi amigo, que es un excelente 
labrador, como antes lo fueran 
sus padres y abuelos, que provie
ne ae estirpe labriega, me despi
de con su mano callosa que des
cribe un signo de lejanía, al mis
mo tiempo que me dice: «¡Lásti
ma es que estos cerros y barreras 
que esceparon los antiguos con 
tanto esfuerzo y plantaron de 
olivas, se vayan perdiendo!»

Fernando JIMENEZ
DE GREGORIO
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Con este dinero la competición liguera 
tiene más posibtiidades de reatizarse

La Diputación ayuda con
84.000 pesetas al voleibol toledano

La Federación Toledana de Vo
leibol, esa institución que no acaba 
de hacerse del todo, ha recibido 
una ayuda por fin. Esta vez ha sido 
la Diputación Provincial, que sin 
que nadie lo esperara ha donado 
84.0(M) pesetas, que servirán para 
que los equipos tengan algún des
cuento de cara a la competición 
que ya está programada y que sin 
duda esta pequeña contribución 
del organismo oficial contribuirá a 
que el calendario no quede en pa
pel mojado.

Calendario de competición 
provincial masculina absoluta

Primera vuelta: 15-16 de enero: 
<’. Ahorro-Col. Infantes, Adalid 
Meneses-San Pío, Esc. Gimnasia- 
Ocyde.

Segunda vuelta: 19-20 de febre
ro.

Se busca a Mérída

El Toledo podría jugar 
en Escalona sin porteros

El Toledo no entrenó ayer jueves, por petición de los jugadores verdes, 
que querían tener unos días de vacaciones en estas fechas tan propicias 
para no dar golpe. El entrenador, como hay que jugar el domingo en 
Escalona el partido amistoso que hacía tiempo tenía concertado el club 
toledano con el Atlético Escalona, ha accedido a la petición.

Lorenzo quiere que todos los jugadores de la plantilla actúen durante 
un tiempo en el partido. Así, junto con el equipo titular toledano, que 
saldrá en la primera parte, irán sumándose jugadores como Flores, De 
Paz y Verdugo, si arregla los problemas que tiene después de su cese en 
el Sonseca y su pase al Toledo, que lo tenía cedido al equipo de Carlos 
Barroso.
Lesiones interminables

Lo más importante en este período de descanso era, sin duda, recupe
rar a jugadores tan importantes como Pagés y -José Luis, pero hasta el 
momento no han alcanzado la forma óptima. Pagés está un poco mejor 
y ha entrenado suavemente, lo mismo que José Luis, que tendrá que ser 
infiltrado la semana entrante para así poder jugar contra el Arganda el 
próximo día 9.

Primera vuelta: 29-30 de enero: 
Col. Infantes-San Pío, Caja Aho- 
rro-Ocyde, Esc. Gimnasia-Adalid.

Segunda vuelta: 26-27 de febre
ro.

Primera vuelta: 29-30 de enero: 
Col. Infantes-San Pío, Caja de 
Ahorro-Ocyde, Esc. Gimnasia- 
Adalid.

Segunda vuelta: 5-6 de marzo.
Primera vuelta: 5-6 de febrero: 

Esc. Gimnasia-San Pío, Ocyde-Col. 
Infantes. Adalid-C. Ahorro.

Segunda vuelta: 12-13 de marzo.
Primera vuelta: 12-13 de febre

ro: San Pío-Ocyde, Col. Infantes- 
Adalid, C. Ahorro-Ese. Gimnasia.

Segunda vuelta: 19-20 de marzo.
Al final del campeonato, mos

trando los justificantes de gastos 
de viaje, la Federación Provincial 
estudiará la posibilidad de subven
cionar en parte los gastos ocasiona
dos por la competición.

Así que no pasen más años
Nada, otro año que se nos va 

y deja al deporte toledano ni 
más ni menos que en donde 
estaba. El año 1982 nos ha da
do en la capital un polideporti
vo cubierto y una pista de atle
tismo; esto es lo más positivo, 
quizá, dentro del ámbito de
portivo, porque, en honor a la 
realidad, las competiciones no 
se nos han dado bien.

En fútbol, el Talavera hizo 
una buena temporada y luego 
ascendió, aunque por deméri
tos ajenos, no por méritos, a la 
Segunda División B, que plan
tea problemas, tanto en lo de
portivo -donde el Talavera se 
está defendiendo como gato 
panza arriba— como en lo eco
nómico —terreno en el que los 
socios han tenido que aportar 
más. como siempre ocurre.

El resto del fútbol toledano 
se debate en las olvidadas cate
gorías regionales y no con 
grandes aspiraciones. El sueño 
del ascenso para el Toledo va 
convirtiéndose en una lucha 
por mantenerse en mitad de la 
tabla. Su economía sigue es
tancada y en la estacada, como 
el año pasado, a pesar de que 
nos consta que la nueva Direc
tiva está haciendo lo imposible 
por aminorar las deudas eleva
das del club.

El Torrijos, que consiguió no 
descender la pasada tempora
da, está haciendo ahora lo po
sible para que eso ocurra. Y su 
situación económica, que he
mos publicado recientemente, 
no es nada boyante. Con el 
nuevo año, empieza una nueva 
época para el club del Torrijos: 
la de Fernando Alvarez Robles.

En la categoría ordinaria, 
devaluada este año por la en
trada de equipos que deporti
vamente no merecieron el as
censo, como el Villacañas, Ye

pes, Mora y Ocaña, el Santa 
Bárbara y el Fuensalida conti
núan —ahora cada uno en su 
grupo— la lucha por los prime
ros lugares de la tabla. El Son
seca no termina de encontrar
se.

Los árbitros siguen siendo 
malos, pero lo peor de todo es 
que hay que agradecer su valor 
para lanzarse a pitar por esos 
campos. La Federación Caste
llana sigue sin enterarse de los 
resultados de las competicio
nes y sin entenderse con la de
legación territorial.

El atletismo, que es una glo
ria real del deporte toledano 
-no como en ciclismo, que ya 
no es más que pasado y tiene 
un futuro más que preocupan
te—, ha tenido éxitos, pero 
también desgracias. La más 
grande, la protagonizada por 
José Luis González, que estará 
deseando que el maldito año 
termine de una vez. Precisa
mente hoy, después de meses y 
meses de enfermedad y depre
sión, el toledano reaparece en 
Madrid, en la San Silvestre, 
como preludio de lo que será el 
1983.

En resumen, discreto balan
ce, aunque grandes esperanzas 
en nuestro balonmano —sobre 
todo en lo que respecta a ese 
Angel del Alcázar, que lucha 
por un puesto de ascenso— y 
en atletismo, en donde la can
tera forjada en los últimos 
tiempos tendrá mucho que de
cir. Esperanzas también en 
que el voleibol comience a ca
minar, con una liga que está 
planificada hace tiempo. Y es
peranzas, finalmente, de que el 
cambio en el CSD revierta en 
un mejor servicio al deporte 
provincial.

F. LL.

Tenis de mese 
Segunde DMsión

---------a

Tres derrotas 
y un empate, 
balance de la
S. D. Ocaña-Pitman

El equipo de tenis de mesa de la 
S. D. Ocaña-Pitman comenzó el 
campeonato de Segunda División 
Nacional enfrentándose al Surba- 
tán madrileño, campeón de Ma
drid y máximo aspirante al ascenso 
a Primera División. El resultado 
fue abrumador a favor de los loca
les, que vencieron al equipo oca
ñense por 6-0.

La siguiente jornada, en Ocaña, 
se recibía al O. A. P., de Segovia, 
equipo de nivel muy similar al oca
ñense, pero con mayor experiencia. 
Sus jugadores tienen una edad me
dia de veintitrés años, mientras 
que los ocañenses la tienen de die
cisiete.

El partido fue muy disputado, 
jugándose nueve juegos con una 
duración de tres horas y saliendo 
derrotada la S. D. Ocaña por un 
muy poco significativo 3-6, dada la 
gran igualdad de los juegos.

Al día siguiente se jugaba contra 
el Stna TM de Béjar, también un 
equipo con muchas aspiraciones al 
ascenso. Pero los componentes del 
equipo toledano se motivaron para 
este encuentro, y tras tres horas y 
cuarto de lucha consiguieron un 
valiosísimo empate a cinco, que sa
tisfizo al cuadro ocañense y al pú
blico que presenció el partido. La 
cruz de la moneda la hallaron los 
ocañenses en Guadalajara, donde 
fueron derrotados por un descon
certante 6-1.

La S. D. Ocaña-Pitman descan
sa en los días dg Navidad, pero 
pronto recomenzará sus entrena
mientos para recibir en la reanuda
ción de la Liga al equipo de Bilbao, 
Zatieakleak; después se desplaza a 
Vitoria y San Sebastián, en con
frontación doble.

Deseamos suerte a Francisco 
López, Gabriel Huete, Javier Fer
nández y Tran Te Ahn en el nuevo 
año que empieza. OLCADE

Agenda provincial tole(lana__M__MH^__M
______________ Toledo, hoy_______________
A LAS 19: tiro t ases. Laborables, de 12 a

• Parroquia de San Andrés. Mi
sa de acción de gracias.
A LAS 12:
• Parroquia de San Nicolás. Eu
caristía «Fin de año».

EXPOSICIONES
• Galería Selección. (Puerta 
Llana, 14.)— Oleos y esculturas 
Parada Morollón. Laborables, 
de 10 a 14 y de 18 a 20 horas. 
Festivos^ de 12 a 14 horas.
• Galería Tolmo. (Calle Santa 
Isabel, 14.)— Pinturas de Pe-

_______________ _ Toledo,

31 de diciembre de 1870: Fune
rales en Toledo por Gustavo 
Adolfo Bécquer.

El poeta había muerto en 
Madrid el 22 de diciembre y al 
cumplirse el novenario quisie
ron sus admiradores trasladarse 
a Toledo para celebrar un fune
ral en la iglesia de Santa Leoca
dia.

Narciso Campillo, Augusto 
Ferrán y Rodríguez Correa fue
ron los organizadores del piado
so acto. Encontraron en la casa 
del Laurel, en la que vivió el
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14 y de 18 a 21 horas. Festivos, 
de 12 a 14 horas. Lunes, cerra
do.
• Palacio de Fuensalida. (Plaza 
del Conde, 2.)— Pinturas de 
Píranesi. Laborables, de 10 a 14 
y de 15.30 ti 18.30 horas.
• Sala Sadel. (Trinidad, 16.)— 
Dibujos a plumilla de Emilio 
Muñoz Alemany. Visitas, de 11 
a 14 y de 18 a 21 horas.
• San Juan de los Reyes. Día 1, 
a las 7,30 de la tarde, santa mi
sa por la paz.

ayer_______________

poeta, algunos dibujos y ma
nuscritos de Bécquer y decidie
ron publicarlos, encargándose 
Rodríguez Correa de ello.

Se había apagado la voz del 
lírico esencial, a quien -llamó 
Antonio Machado -el ángel de 
la verdadera poesía-.

Con aquel funeral de sus 
amigos en Toledo se iniciaba el 
culto de nuestra ciudad a Gus
tavo Adolfo Bécquer, que no se 
ha apagado nunca.

Clemente PALENCIA

Cartelera
Cine María Cristina (Marqués de 

Mendigorría. 1. Teléfono 212442).— 
A las 4,30 y 0.30: ..Ping-pong*.  Tole
rada.

Cine Imperio (Cuesta del Aguila, 
7. Teléfono 221623). — A lasó. 15 y 7: 
..Acorralado». Mayores de LS años.

Teatro De Rojas. (Plaza Mayor, 
4. Teléfono 223970).— A las 5: -Los 
reyes de la risa-. Tolerada. A las 
7.15: «El loco, loco mundo del gen
darme». Todos los públicos.

Cupón pro ciegos-.
Número premiado aver:

367

Farmacias
TOLEDO

Teófilo Arroyo Pérez.— Avenida 
General Villalba, 17 (hasta las diez).

María del Rosario Sancho Ber- 
nard.— Real del Arrabal. 16 (toda la 
noche).

TALAVERA

Farmacia Capitán. (María Teresa 
Hevía.) Prado, 9.

Para mañana

TOLEDO

Marina Kress Voltz.— Calle Pri
ve. 4 (hasta las diez).

Ernesto José Pérez de Gracia.— 
Calle de la Plata. 23 (toda la noche).

TALAVERA

María Josefa Gutiérrez Fernán
dez de la Fuente.— Plaza Poeta Ji
ménez Castro. 1 (hasta las diez).

María Eloísa Caro Hernández.— 
('añada de Alfares, 35 (toda la no
che).

Horario de trenes-
Madrid-Toledo: 7,25 (P), 8,11 (A), 

9,15 (A), 10 (A), 12,16 (A), 14,10 (A), 
14,25 (P), 16,30 (A), 17,30 (A), 17,55 
(P), 19,02 (A), 19,45 (P), 20 (A), 21 
(A).

Toledo-Madrid: 6,22 (A), 6(50 (P), 
8 (A), 9,10 (P), 10,20 (A), 11,55 (A), 
13,36 (A), 14,02 (P), 14,25 (A), 16,25 
(A), 17,25 (A), 18,25 (A), 20,05 (A), 
20,36 (P), 22 (A).

-___ El tiempo-------
DATOS METEOROLOGICOS DE 
AYER EN TOLEDO FACILITADOS

POR EL OBSERVATORIO

Temperatura;-: máxima. l’> gra
dos. a las 15.50 horas: mínima. 3 
grados bajo cero, a las 5.00; a las 10 
horas. 6.8 grados. Humedad relativa 
del aire: 78 por loo. Presión atmos
férica: .729.2 milímetros. Durante el 
día*  el cielo permaneció despejado, 
con neblina por la mañana y viento 
flojo del Este.

Datos astronómicos para hoy.— 
El Sol sale a las 8.38 horas; se pone 
a las 18.00. Duración del crepúsculo: 
30 minutos. La Luna sale a las 
18.58; se pone a las 9.38. Ea>e lunar: 
Luna llena.

_____ Horarios 
de autobuses

Toledo-Madrid
Galiano: 7, 8, 9, 13, 15, 14,30, 

20,15 (laborables).
Continental: 10, 11, 11,30,18, 

19, 19,30 (laborables).
Galiano: 7, 8, 9, 13,15, 14,30, 

17, 19,45, 20,15, 23 (festivos).
Continental: 10, 11,30, 18, 19, 

19,30 (festivos).

Madrid-Toledo
Galiano: 11, 12, 18,30, 19,30, 

20,50, 22 (laborables).
Continental: 7, 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (laborables).
Galiano: 10,30, 12, 18,30, 

19,30, 20,50, 22, 23, 1 (festivos).
Continental: 9, 9,30, 13, 

15,30, 16,30 (festivos).

T oledo-T alavera
7,30, 14, 15, 16 (laborables).
9, 21 (festivos).

T alavera-T  oledo
8, 9,15, 9,45, 16,30 (labora

bles).
9,45, 20 (festivos).

Talavera-Madrid
5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 

14, 17, 19,30.

Teléfonos útiles
TOLEDO

Bomberos: 22 60 80.
Comisaría de Policía: 22 14 01 y 091.
Policía Municipal: 22 34 07.
Casa de Socorro: 22 81 57.
Guardia Civil: 22 59 00.
Ambulancias Finisterre: 22 37 73.
Ambulancias S. Social: 22 55 00.
Ambulancias Cruz Roja: 22 29 00.
Renfe: 22 12 72.
Autobuses Galiano, S. A.: 22 36 41.
Autobuses Continental: 22 73 60.
Juzgado: 22 34 20.
Seguridad Social: 22 55 00.
Hidroeléctrica: 22 34 45.
Butano: 22 11 21 y 22 17 61.
Vehículos desaparecidos: 22 14 01.
Taxis (cuesta del Alcázar). 22 23 96.
Taxis (ambulatorio): 22 16 98.
Taxis (paseo de la Vega) 2216 96.
Telegramas por teléfono: 22 20 00. De 22 

a 8 horas, llamar al 91-222 29 51.

____Nacimientos^—, 
y defunciones

Nacimientos: Natividad, hija de 
Sebastián Gómez y Blusa Valdepe
ñas; Javier, hijo de Victorio Cañadi
lla y Sagrario Sotomayor; José Ma
ría. hijo de Luis Qucvedo y Aurelia 
Prieto; Beatriz, hija de Eleuterio 
Cgena y Antonia Hernández: José 
Luis, hijo.de José Noinl>ela y María 
Paz López; Vicente, hijo de Vicente 
Díaz y Begoña Oporto; Raúl, hijo de 
Manuel Arellano y Pídela Sánchez; 
David, hi jo de Rafael Serrano y An
gelito Perales; Noelia. hija de Ma
riano García-Patos y I^iura Valien
te: (Jara, hija de -Jesús María An
dró» y María Agustina Luque: Ma
rín Blanca; hija de ('destino Heras y 
Antonia Villarejo,

Defunciones: Francisco González 
Sánchez, de 47 años; Jesús Velasco 
Alonso, de 59; José Manuel García 
Mora, de 74; Casimira Fernández 
l.aredo. de 81.

(Programación local)
6,00: Para empezar.
7.00: Despertador.

12.30: El Bargueño.
13.30: Es|>ecial notícias-deporti-

15.00: Patio musical. Tertulia de
sobremesa.

21,00: Todo es radío.

Oxígeno medicinal: 22 87 04.
Taxis nocturnos: 22 34 07.

TALAVERA DE LA REINA
Bomberos: 80 30 80.
Comisaría de Policía: 80 05 39 y 091 
Casa de Socorro: 80 02 93.
Guardia Civil: 8013 81.
Policía Municipal: 800037. 
Ambulancias: 80 36 00 y 80 20 73. 
Renfe: 80 1388.
Juzgados: 8061 13.
Teléfono de la Esperanza: 80 24 13.
Seguridad Social' 80 09 50. 
Hidroeléctrica: 8017 14.
Objetos perdidos: 80 00 37 
Vehículos desaparecidos: 80 05 39. 
Taxis (plaza Generalísimo: 80 02 69. 
Taxis (paseo del Prado): 8014 72. 
Telegramas por teléfono: 80 23 83. 
Autobuses Galiano: 80 24 22.
Autobuses La Sepulvedana: 80 64 14.

hijo.de
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Los viernes, atletismo

Difícil papeleta para la comisión técnica

Hay atletas que no han cumplido los requisitos 
para ser seleccionados para el Campeonato de España

El potencial provincial bajará mucho si no se les selecciona
El pasado mes de noviembre, en la última asamblea provincial, 

se creaba la comisión técnica que dedicaría sus esfuerzos a vigilar 
y dirigir todos los aspectos técnicos de la Federación Provincial, 
y entre los cuales uno de los más inmediatos era el poder seleccio
nar a los atletas provinciales de las categorías cadetes a absolutos 
para que representasen a la Federación en las diferentes pruebas 
del Campeonato de España.

Dentro de las normas genera
les que dieron para los atletas 
cadetes y juveniles, los que más 
prontamente entrarán en acción, 
el día 23 de enero, se marcaron 
una serie de pruebas, los trofeos 
del CAT, Joma-Evangelista y 
provincial de Quintanar, para 
seleccionar a una serie de atletas 
de ambos sexos para pasar a rea
lizar la prueba definitiva el pró
ximo día 9 de enero, con un test 
de distancia entre los selecciona
dos, y decidir cuáles serían los 
seis de cada categoría y sexo que 

formaran la primitiva selección.
Pero ahora se prevén varios 

problemas. De una parte era ne
cesaria la asistencia a las tres 
pruebas, cosa que han cumplido 
solamente algunos de los atletas, 
para a partir de ahí tener en 
cuenta las dos mejores pruebas. 
Esta condición no ha sido cum
plida, repito, por varios de los 
atletas; unos, porque cuando se 
celebró la primera prueba, el pa
sado día 21 de noviembre, aún 
no estaban en lo mejor de su 
preparación —incluso no habían 
comenzado, como es el caso adu

cido por los atletas manchegos— 
y otros no han concurrido a to
das ellas, algunos solamente a 
una, por los criterios de sus téc
nicos de asistencia a pruebas 
fuera de nuestra provincia para 
así poder enfrentarse a atletas 
de más categoría, aunque para
dójicamente las tres escogidas 
acogieron atletas importantes de 
varias provincias españolas, por 
lo que no existe un criterio claro 
para la decisión de los técnicos. 
Difícil y problemática se presen
ta la solución, visto que otros 
atletas, quizá con menor catego
ría, han desmostrado un gran in
terés por estar entre los escogi
dos, y ellos sí que han cumplido 
las normas. Visto como está el 
panorama atlético, la solución es 
complicada, ya que es difícil to
mar una decisión acertada. Se-

De izquierda a derecha. Gema Gómez, Blanca García y Merche 
Cano, tres atletas que posiblemente estarán en la selección provin-, 

cial juvenil
leccionar por méritos demostra
dos lesionando los intereses de 
atletas que se han esforzado por 
cumplir las normas, o cortar por 
lo sano y solamente tener en 
cuenta a quienes se han esforza
do por cumplir las normas de la 

comisión técnica, con lo que el 
potencial de la Federación cara 
a esos Campeonatos de España 
se verá disminuido. Lo dicho, 
muy difícil lo tiene la comisión 
técnica en este su bautismo atlé
tico.

Hoy, la primera San Silvestre popular
Antonio Figueroa: «Los organismos se han volcado con nosotros»

A paso lento

Ricardo Ortega, entrando el primero en la meta de la I Media Maratón toledana. Hoy, irá a 
por la I San Silvestre

Hoy, el atletismo toledano se vuelve a vestir de gala. A las seis 
de la tarde, el calendario atlético provincial estrena competición: 
la primera San Silvestre popular. Si alguien se ba distinguido por 
sus esfuerzos dentro del grupo de veteranos atletas que iniciaron 
la empresa de organizar esta prueba, Epi, Arellano, Bargueño, etc., 
ése no ha sido otro que Antonio Figueroa Figueroa. Antonio, uno de 
los más destacados atletas veteranos provinciales, ha tenido que 
sacar horas de su apretado horario de trabajo y hacer frente a una 

faceta para él hasta ahora desconocida, la de organizador.

—Figueroa, ¿cómo surgió la 
idea de organizar la prueba?

—De la forma más espontánea 
que se puede concebir. Ya sabes 
que nosotros entrenamos todos 
los domingos por la mañana. 
Pues el día 8 de diciembre, estan
do entrenando, nos entró el gusa
nillo de por qué no organizába
mos en Toledo una San Silvestre; 
nos pusimos al habla con Aurelio 
Gómez Castro y con el Club Atle
tismo Toledo y decidimos poner
nos en marcha, hasta ahora.

—Se dice que han sido bastan
tes las casas comerciales que apo
yan el montaje de la prueba y 
que hay bastantes premios. ¿Có
mo tenéis pensado distribuirlos?

—Bueno, indudablemente, he
mos sido gratamente sorprendi
dos por la ayuda que los estable
cimientos y organismos están 
prestando a la idea; tal es así que 
en lo referente a lo económico no 
vamos a tener ningún tipo de 
problema, ya que vamos a cubrir 
bastante cantidad de puestos con 
ellos. Es grato decir que lo que 
nos está ocasionando la prueba 
no son problemas económicos, si
no solámente cuestión de horas 
de dedicación y pequeños gastos 

de teléfono, lo que siempre ayu
da.

Tenemos previsto hacer dos 
categorías, tanto masculinas co
mo femeninas, una de los nacidos 
y nacidas hasta 1969 y otra abso
luta a partir de esa edad. Los tres 
primeros de cada categoríaten- 
drán su premio, pero mientras 
que en la categoría pequeña ten
drá trofeo solamente el primero y 
los demás juguetes, en la catego
ría absoluta los trofeos serán pa
ra los tres primeros, e incluso al
gún puesto más tendrá su recom
pensa.

—Tengo entendido que ade
más de las recompensas a los pri
meros clasificados, pensáis pre
miar de alguna manera a varios 
de los participantes.

—Sí, entre todos los partici
pantes se van a sortear varios re
galos, como son zapatillas de de
porte, una bicicleta, relojes, etc., 
para así dar un carácter más fes
tivo y relajado a la prueba y dar 
oportunidad a que alguno que no 
haya ocupado un puesto de privi
legio tenga también su recom
pensa.

—Una prueba de estas carac
terísticas, en la que puede parti

cipar, dado su carácter popular, 
cualquier persona que lo desee, 
deberá tener una atención espe
cial a los servicios médicos. ¿Có
mo habéis cubierto esta faceta?

—La Cruz Roja, como sabes, 
siempre está dispuesta, va ha ha
cer un auténtico despliegue para 
cubrir todas las necesidades de 
esta prueba, cubriendo práctica
mente todo el recorrido.

—Además de los servicios mé
dicos, ¿el cubrir y controlar un 
espacio tan extenso requerirá de 
un número elevado de personas?

—Indudablemente, pero no 
hay problemas, ya que tanto el 
CÁT como el Comité Provincial 
de Jueces, y las asociaciones de 
vecinos del Polígono y de Palo- 
marejos, paradójicamente los lu
gares por donde no transcurría la 
prueba, nos han prometido un 
numeroso apoyo humano.

—Figueroa, así da gusto, apo
yo técnico, humano. ¿Así todo 
debe de salir bien?

—Verdaderamente que así da 
gusto. Quiero aprovechar el mo
mento y dar las gracias a todos 
los que nos han ayudado, Diputa
ción, Confecciones Balmaseda, 
Navidul, Banco Exterior, etc., 
que han hecho todo mucho más 
fácil. Sin olvidar a la Policía Mu
nicipal, cuya labor será primor
dial para el éxito final.

Un hombre que se ha distin
guido por sus triunfos y esfuerzos 
en diversas pruebas ha tenido 
que afrontar una nueva faceta, la 
organizativa, también parece que 
ha salido airoso de ella.

SANCHEZ-MAYORAL, RE
PUESTO DE SUS DOLENCIAS.— 
T<ido el que. de una forma u otra, 
está metido dentro del mundillo 
del atletismo se preguntaba, según 
avanzaban los meses, ¿qué ocurre 
con Sánchez-Mayoral? Y era lógi
co: el orgaceño, en sus últimos 
años, ha contado sus actuaciones 
por triunfos, dando muestras de 
ser una gran promesa de categoría 
nacional, avalado por el hecho de 
que ninguno de los atletas de otras 
provincias, y se ha enfrentado a los 
mejores, ha logrado doblegarle.

La razón era lógica. Cuando se 
reincorpora a sus entrenamiento, 
después de las vacaciones estivales, 
unas molestias no le dejaban ren
dir como en él era habitual, de lo 
que dio muestras en la inaugura
ción de la nueva pista de atletismo, 
el pasado 10 de octubre, terminan
do a duras penas los 1.000 metros 
de la prueba.

Sometido a una serie de análisis 
fue ingresado para un mejor estu
dio, quizá en un interés de un me
jor conocimiento del posible pro
blema, y después de unos extensos 
tratamientos, que en muchos mo
mentos pusieron a prueba la capa
cidad de sacrificio de este atleta, 
pero en circunstancias distintas a 
como tradicionalmente lo viene su
friendo, los resultados, en bien del 
propio atleta y del atletismo pro
vincial, han sido negativos a la idea 
de que su dolencia podía ser cau
sante de su abandono de la activi
dad deportiva.

A partir de ahora, con renovados, 
ímpetus, el atleta dedicará sus es
fuerzos a su más rápida puesta en 
forma, pero mucho nos tememos, 
al igual que su ídolo José Luis 
González, que tendrá que aguantar 
un largo período para poder rein
corporarse a una actividad normal. 
Pero no importa, su juventud pue
de permitirle el dar tiempo al 
tiempo.

JOSE LUIS GONZALEZ, EN
TRE LOS FAVORITOS DE LA 
SAN SILVESTRE VALLECANA.— 
Después de su larga convalecencia, 
el toledano José Luis González rei
nicia su andadura atlética, y lo ha
ce en la prueba en la que en la 
pasada edición ocupara un lugar de 
privilegio, como en él es tradicio
nal. Pese a salir de su molesta do
lencia, que le ha tenido apartado 
de la actividad atlética práctica
mente un año, el toledano, dada su 
categoría, está dentro de los favori- 

„ tos, y eso que entre los participan
tes en el evento deportivo madrile
ño estarán varios de los mejores 
fondistas internacionales, y entre 
los nacionales destacará la presen
cia de Cerrada, que ya inscribió su 
nombre entre los ganadores de la 
prueba.

Pero más que desear la victoria 
del toledano sería más positivo pa
ra el aficionado provincial el com
probar su satisfactoria recupera
ción para que este año pueda al
canzar los laureles, dadas las gran
des competiciones que se avecinan,

José Luis González vuelve hoy, 
en la San Silvestre Vallecana, 
con'renovados optimismos. Es

tá entre los favoritos

y que el año pasado le estuvieron 
obligatoriamente negados.

SEGURA PARTICIPACION 
DEL CLUB ATLETISMO TOLEDO 
Y EL JOMA-EVANGELISTA EN 
EL CROSS DE CIUDAD REAL — 
El pasado viernes anunciábamos 
que la Federación de Atletismo de 
Ciudad Real estaba muy interesa
da en la participación, en un im
portante cross organizado por el 
CUA, de los atletas de esta provin
cia, particularmente los de las ca
tegorías de promoción. A última 
hora la prueba, prevista para orga
nizarse en Campo de Criptana, se 
organizará en Ciudad Real capital, 
siendo segura la participación de 
los atletas del CAT-Jucundiano y 
del Joma-Evangelista, clubs que 
han recibido la invitación personal 
del señor Lozano, presidente de la 
Federación Provincial, sabedor del 
potencial de estos dos clubs pro
vinciales. Quizá a última hora se 
pueda incluir algún atleta de otro 
club provincial, como pudiera ser 
el CAM manchego o el Almazara 
moracho, pero lo harían con los 
atletas más representativos y no 
con un fuerte bloque. Indudable
mente, las fechas no son de lo más 
propicias, pero los toledanos asis
tentes dejarán muy alto el pabellón 
provincial, como en ellos es tradi
cional en las pruebas en que parti
cipan fuera de nuestra provincia y 
dentro de ella.


